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La sagesse 

de Dieu régit l’univers! 

Luttez, humains, 

pour trouver dans la connaissance, 

le pressentiment de sa grandeur! 



1. La sainte Parole 

Sainte est la Parole! Tellement Sainte que je voudrais, de nouveau, La retirer à l’humanité de 

la Terre, car il lui manque tout concept, oui, même un pressentiment de la Grandeur de cette 

Parole fait complètement défaut! Je me sens poussé à voiler la Parole pour La protéger, afin 

qu’Elle n’entre jamais en contact avec la présomption sacrilège ni même avec l’indifférence de 

ces âmes humaines, qui dans leur paresse d’esprit sont devenues si incroyablement, si 

étroitement bornées et de ce fait vides de Savoir en elles. 

Que savent-elles encore de la Sainteté! De la Sainteté de Dieu et de Celle de Sa Parole! 

C’est lamentable! Devant cette constatation on voudrait se désespérer et se décourager. Je me 

sens poussé à ne choisir parmi les êtres humains que quelques-uns auxquels je continuerai à 

annoncer la Parole, seulement dix ou vingt; cependant même ces quelques-uns ne 

parviendraient pas à la notion de la véritable Sainteté et de ce fait, pas non plus à l’attitude juste 

en face de la grandeur et de la valeur de ma Parole! 

Donner la Parole à cette humanité de la Terre est pour moi ce que j’ai à accomplir de plus 

difficile. 

Ce que cela signifie, ce qui repose dans ces mots, de nouveau vous ne pouvez pas le 

comprendre! C’est ainsi que je me tiens devant vous avec la conscience que même les meilleurs 

d’entre vous ne me comprendront jamais exactement, ici, sur Terre, qu’ils ne saisiront pas la 

dixième partie de ce qui leur est donné par ma Parole. Certes, vous L'entendez, vous La tenez 

en mains, mais vous n’utilisez pas Sa Valeur pour vous-mêmes! Je vois comment les Valeurs 

éminentes, les Forces indicibles sont négligemment laissées de côté, alors que vous vous 

emparez de choses, qui par rapport à la Parole que vous avez, n’ont même pas la valeur du plus 

infime grain de poussière. 

C’est sachant cela que je me tiens devant vous. Chaque fois, c’est spirituellement à 

contrecœur que je vous permets l’accès aux sublimes Fêtes du Graal, ces Fêtes dont vous n’avez 

pourtant jamais saisi ni la signification, ni le sérieux, ni la puissance la plus pure. Il en est tant 

qui ne font même pas le moindre effort pour en penser au moins le sens de la juste manière! Et 

que dire des sublimes Actes de la Scellée et de la Cène! La Scellée! Vous vous jetteriez en 

tremblant dans la poussière si vous pouviez reconnaître et voir consciemment, ne serait-ce que 

la plus minime partie de l’incommensurable vivacité qui réside en ces Actes! 

Certes, à ce moment chez mainte âme humaine un ressenti bienheureux, inconnu d’elle, 

laisse pressentir la Force de la Lumière, issue de la proximité de Dieu. Mais tout cela s’efface 

de nouveau rapidement avec l’afflux des petits soucis quotidiens, des joies et des plaisirs de 

tous les jours. 

C’est seulement lorsque l’âme humaine pénètre dans le Royaume de la matière fine qu’elle 

acquiert alors, peu à peu, une nouvelle compréhension de tout ce qu’elle a été autorisée à vivre, 

ici sur Terre. 

Bien que cela soit seulement l’ombre de la puissance de l’événement réel, cela suffit 

pourtant pour bouleverser chaque âme humaine jusqu’au tréfonds d’elle-même! Elle peut à 

peine croire qu’elle puisse vivre tout cela, si grande est la Grâce de Dieu qui s’y manifeste pour 

elle. Remplis de cette expérience, elle aimerait secouer, ébranler ces êtres humains de la Terre, 

afin qu’ils brisent leur superficialité et s’efforcent, dès à présent, de ressentir ces Grâces, plus 

fortement que jusqu’ici. 

Mais c’est là un effort vain! L’être humain de la Terre est devenu, par sa propre faute, bien 

trop obtus pour cela. Il s’en est rendu incapable par ses efforts zélés à se maintenir sur ses faux 

chemins. C’est donc le cœur meurtri que chaque âme qui s’est réveillée dans le Royaume de la 



matière fine se détourne de nouveau, avec un profond repentir, consciente qu’elle n’était elle-

même pas différente, ici sur Terre, et ne peut donc en attendre davantage des autres qui 

séjournent encore ici, sur cette Terre. 

De la même manière, en moi aussi, tout se cabre lorsque je pense que je dois maintenant 

laisser répandre ce Saint Message par mes disciples; car je sais que pas un seul, parmi les êtres 

humains, ne saura jamais réellement ce qu’il reçoit ainsi, quelle incommensurable Grâce 

Divine réside dans le fait qu’il soit autorisé à L'entendre! Et je dois permettre qu’à une telle 

ignorance, une telle indifférence, une telle prétention à mieux-savoir de la part de ce genre 

d'humains, soit présenté quelque chose, qui dans Sa Pureté provient des Marches du Trône de 

Dieu! Cela provoque en moi un combat et à chaque heure, de nouveau, me coûte une difficile 

victoire sur moi-même! À chaque heure, renouvelée! 

Pourtant, une chose me console en cela! C’est la satisfaction éprouvée par mon Savoir qu'à 

chaque sarcasme, chaque raillerie, chaque remarque dédaigneuse, chaque signe d’indifférence 

paresseuse, ces êtres humains se jugent par leurs actes et leurs pensées par rapport à la Parole 

dont ils ne veulent pas voir la Grandeur, devant laquelle ils passent sans lui prêter attention. 

C’est une consolation pour moi, de savoir que l’être humain, à chaque mot qu’il dit sur mon 

Message, prononce lui-même son propre jugement, lequel est pour lui porteur 

d’anéantissement ou de vie. 

Ce Savoir me permet de tout supporter, de tout surmonter! Pas une âme ne peut lui 

échapper maintenant. Telle une Épée de Justice, je vous lance maintenant la Parole dans 

l’Accomplissement du Jugement Final! Cela m’ôte la tristesse! S’il plaît maintenant aux êtres 

humains de s’y heurter, comme bon leur semble, ils ne feront que se blesser eux-mêmes: s’il 

leur plaît de railler, de se moquer ou de hocher la tête… tout cela les frappera eux-mêmes dans 

une fonction de réciprocité des plus rapides! 

Des années se sont écoulées depuis le jour où j’ai, pour la première fois, ressenti de 

l’horreur en observant les esprits humains et où je tirais mes conclusions à propos du destin qui 

les attend, conformément aux Lois Originelles de la Création. 

L’horreur me vint, parce que je vis qu’il était impossible de porter secours aux êtres 

humains autrement qu’en leur montrant le chemin qu’ils doivent nécessairement prendre pour 

échapper à l’anéantissement. 

Cela me rendit indiciblement triste, car avec le comportement actuel de l’humanité il ne 

peut y avoir qu’une seule fin: la certitude que la plus grande partie de l’humanité entière doit 

absolument être perdue, aussi longtemps que la libre résolution de chaque décision lui est 

laissée! 

Or, selon la Loi de la Création, le libre vouloir de la résolution ne peut jamais être enlevé 

à l’esprit humain. Cela réside dans le genre même de l’esprit! Et c’est sur ce point-là, sur elles-

mêmes, que les grandes masses s’effondrent maintenant, lors du Jugement présent! 

Chaque résolution particulière de l’être humain lui procure ses chemins qu’il doit parcourir 

dans la Création, même ici sur Terre. Les petits aléas de sa profession et de l’indispensable vie 

quotidienne ne sont ici que choses secondaires qui résultent souvent des conséquences de 

résolutions lointaines et voulues. Or, pour un esprit humain, seule la résolution est libre! Avec 

la résolution se déclenche le levier auto-actif qui fait agir les Lois de Dieu dans la Création 

selon la nature de la résolution! Tel est le libre vouloir que possède l’esprit humain! Il réside 

exclusivement dans la liberté absolue de la résolution. Mais la résolution spirituelle déclenche 

immédiatement dans la Création une activité automatique jusqu’ici demeurée mystérieuse et 

qui, sans que l’esprit humain le sache, continue à développer jusqu’à maturité le genre du 

vouloir qui résidait dans la résolution amenant par cela le dénouement final, lequel se manifeste 



un jour soudainement en fonction de l'intensité de la résolution originelle et du renforcement 

que son genre aura reçu du genre semblable sur son chemin à travers la Création. 

Quant aux effets de chacune de ses résolutions, l’être humain doit alors les accepter. Il ne 

peut pas et il n’a pas le droit de ressentir cela comme injuste; car il n’y a toujours dans les 

dernières répercussions que ce qui existait dans la résolution. Toutefois, lors du dénouement 

final, seul est atteint l’auteur de la résolution, même si celle-ci s’adressait à un autre. Au terme 

de la répercussion, la résolution initiale est très souvent, depuis déjà longtemps, oubliée de 

l’auteur; son vouloir et ses résolutions sont peut-être à ce moment-là, déjà complètement 

différents, voire même le contraire de ceux de jadis, mais les conséquences de la résolution 

ancienne poursuivent imperturbablement, leur cours auto-actif et conforme aux Lois, jusqu’à 

leur terme, même s’il n’en est pas conscient. 

L’être humain se trouve toujours au milieu des conséquences de toutes ses décisions, parmi 

lesquelles il en est beaucoup dont il ne sait plus rien du tout, auxquelles il ne pense plus, et 

c’est pourquoi il ressent souvent comme une injustice le fait que tel ou tel événement inattendu 

l’atteint en tant qu’une ultime répercussion. Mais qu’il soit rassuré à ce sujet. Rien ne l’atteint 

qu’il n’ait jadis provoqué lui-même, qu’il n’ait un jour littéralement appelé à la vie par une 

quelconque résolution, donc qu’il n’ait «placé» sous les Lois pour se répercuter dans la 

Création! Que ce soit par la pensée, la parole ou l’action! Il a actionné le levier! C’est son 

vouloir qui est à l’origine de tout, et chaque vouloir est une résolution! 

Cependant, tout en méconnaissant les Lois Naturelles, les êtres humains crient toujours à 

l’injustice et demandent où pourrait bien résider le libre vouloir tant vanté! Les érudits écrivent 

et discutent sur ce sujet, alors qu’en réalité tout est pourtant si simple! Un libre vouloir, de 

façon générale, ne peut toujours résider que dans la capacité d’une libre résolution, jamais 

ailleurs. Et dans la Création, cette capacité est et demeure constamment acquise à l’esprit 

humain pour son chemin. Il oublie ou néglige constamment une réalité importante; qu’il n’est 

et ne demeure, malgré tout, qu’une créature, un fruit de cette Création Postérieure, un fruit issu 

des Lois Originelles et Immuables qu'il ne peut contourner ou négliger! Elles produisent leur 

effet, qu’il le veuille ou non, que cela lui paraisse approprié ou inapproprié. Il est un rien, qui 

tel un enfant se promenant tout seul, peut certes choisir son chemin selon sa volonté, mais qui 

est alors soumis à la nature de ce chemin, peu importe qu’il soit agréable ou pénible à parcourir 

ou bien que le terme soit un beau but ou un précipice. 

Avec chaque nouvelle résolution d’un être humain, naît donc un nouveau chemin, et avec 

lui, un nouveau fil dans la trame du tapis de son destin. Les anciens chemins, encore non 

dénoués jusqu’alors, continuent malgré cela à se dérouler, précédant les nouveaux, jusqu’à ce 

qu’ils soient totalement parcourus. Ces anciens chemins ne sont donc pas tranchés par un 

nouveau chemin; mais ils doivent au contraire encore être vécus et parcourus jusqu’à la fin. 

C’est ainsi que d’anciens chemins se croisent parfois avec de nouveaux, provoquant ainsi de 

nouveaux tournants. 

Tout cela, l’être humain doit le dénouer en le vivant pleinement, et il se demande alors 

bien souvent, comment ceci ou cela peut lui arriver, car il n’est pas demeuré conscient de ses 

résolutions antérieures, alors qu’il demeure soumis à leurs conséquences jusqu’à ce que celles-

ci soient vécues jusqu’au bout et qu’ainsi elles disparaissent! Elles ne peuvent être retirées du 

monde que par leur auteur. Ce dernier peut s’en défaire, puisqu’elles demeurent fermement 

ancrées en lui-même jusqu’à leur totale liquidation. 

Il faut donc que toutes les conséquences de chaque résolution particulière parviennent à 

leur fin pour être liquidées, c’est alors seulement qu'elles se détachent de leur auteur et 

n’existent plus. Mais si les fils de nouvelles et bonnes résolutions croisent les traces 

d’anciennes et mauvaises résolutions encore en circulation, alors l'effet de ces dernières 



résolutions se trouve affaibli en proportion par leur croisement avec les nouvelles et bonnes 

résolutions et peut même, si ces nouvelles et bonnes résolutions sont très fortes, se trouver 

entièrement effacé, de telle sorte que les conséquences néfastes dans la matière dense ne soient 

plus à dénouer que de façon symbolique. 

C’est ainsi que toute chose œuvre de façon vivante dans la Création, sans que l’être humain 

ne puisse jamais y changer quoi que ce soit, car il s’agit là d’une activité qui s’exerce autour 

de lui et au-dessus de lui. Il est ainsi placé dans et sous la Loi de la Création. 

Dans mon Message, vous trouvez le chemin pour accéder en toute sûreté, à travers les 

dédales des conséquences de vos résolutions, aux Hauteurs Lumineuses! 

Mais alors, un énorme obstacle se mettra en travers de votre chemin! C’est cet obstacle qui 

m'a horrifié, car vous êtes obligés de faire tout cela vous-mêmes, chacun pour soi et tout seul. 

Cette condition réside dans l’effet de la Loi de votre libre arbitre, et simultanément dans 

le déroulement auto-actif qui se déclenche consécutivement dans la Création et en vous-

mêmes! 

Lors de la résolution, le vouloir trace un chemin, qui selon le genre même du vouloir, 

conduit vers le Haut ou vers le bas. Mais, actuellement le vouloir humain conduit dans la 

plupart des cas exclusivement vers le bas et avec cette descente que vous-mêmes ne pouvez 

absolument pas remarquer, s’amoindrit et se rétrécit aussi parallèlement la faculté de votre 

compréhension. Les limites de votre compréhension, donc de votre horizon, se rétrécissent et 

de ce fait, vous vous imaginez toujours, malgré tout, être encore au même niveau que 

précédemment; en effet, cette frontière est réellement pour vous, la limite supérieure du 

moment! Vous êtes incapables de concevoir une limite plus étendue, vous ne pouvez 

comprendre ce qui dépasse vos propres limites et vous rejetez tout cela en secouant la tête, ou 

même en vous emportant, le considérant comme faux ou comme totalement inexistant. 

C’est pourquoi vous ne vous défaites pas si facilement de vos fautes! Certes, vous les voyez 

chez les autres, mais pas en vous. Aussi nettement que je cherche à vous le faire comprendre, 

vous ne le rapportez pas à vous. Vous croyez tout ce que je vous dis aussi longtemps que cela 

concerne les autres. Cependant, ce que j’ai à vous reprocher, qui souvent me désespère, cela, 

vous ne pouvez le saisir parce que toutes les frontières entourant le cher «moi» sont devenues 

trop étroites! C’est là le point qui fait échouer tant de choses, en lequel je ne puis vous aider; 

car ces frontières, vous devez les faire éclater vous-mêmes, de l’intérieur, avec la foi absolue 

en la Mission que j’ai à accomplir. 

Et ce n’est pas aussi facile que vous le pensez. Le visage soucieux, vous vous tenez souvent 

devant moi, le cœur plein d’amour pour la grande tâche à accomplir, et pour cette raison vous 

êtes affligés à propos de tous ceux qui ne veulent ou ne peuvent reconnaître leurs fautes, et moi 

je sais, que nombre de ces fautes que vous blâmez chez les autres avec tant de rigueur, 

désespérant de leurs actes, sont ancrées en vous-mêmes dans une bien plus grande mesure. C’est 

la chose la plus terrible de toutes! Et elle se trouve aussi ancrée dans le libre vouloir de la 

décision, libre vouloir qui doit nécessairement vous être laissé, car il est ancré dans le spirituel. 

Certes, je peux vous rejeter ou vous reconnaître, je peux vous élever ou vous renverser par la 

Force de la Lumière, selon ce que vous voulez vous-mêmes sincèrement, mais jamais je ne 

peux contraindre quelqu’un à prendre le chemin des Hauteurs Lumineuses! Cela repose 

uniquement dans les propres mains de chaque être humain. 

C’est pourquoi je décris encore une fois ce processus et vous avertis: chaque pas que vous 

faites vers le bas rétrécit de plus en plus votre capacité de compréhension, sans que vous en 

preniez conscience! C’est aussi pourquoi vous ne le croiriez jamais si je vous le disais, car vous 

ne pourriez le saisir et c’est pourquoi je ne peux pas non plus vous aider, là où ne surgit pas 



une nouvelle, grande et libre résolution en ce sens, résolution venant du désir ardent ou de la 

foi. 

En ce cas seulement je peux accorder la Force pour la victoire! La victoire sur vous-

mêmes, par laquelle les murailles et les limites étroites seront rapidement percées par l’esprit 

ravivé qui veut s’élancer vers les Hauteurs. Je vous montre le chemin et vous donne aussi la 

Force nécessaire pour cela. C’est ainsi que je puis aider, là où existe un vouloir authentique, 

une demande authentique. 

Cependant, une fois encore, l’être humain voit une difficulté se mettre en travers du chemin 

et elle réside dans le fait que la Force ne peut lui servir que s’il ne se limite pas seulement à 

L'accueillir, mais L'utilise correctement! Il doit L'utiliser lui-même de la bonne manière, il ne 

peut pas La laisser reposer en lui, sinon Elle s’échappe de nouveau de lui pour retourner vers 

Son Point d’origine. C’est ainsi qu’un obstacle en suit un autre, lorsque l’être humain ne veut 

pas sincèrement, de toutes ses forces! Or, très peu d’êtres humains sont de taille à faire face à 

ces obstacles. L’humanité est déjà devenue spirituellement trop paresseuse, alors qu’une 

ascension ne peut réussir que par une mobilité et une vigilance constantes! 

Ce processus est naturel, simple et grand. En lui est ancrée une justice merveilleusement 

parfaite qui déclenche maintenant aussi le Jugement. 

Mais pouvoir alors être sauvé sans humilité est, pour un esprit humain, impossible. Sa 

prétention au savoir barre le chemin à l’authentique humilité. La prétention à un savoir qui 

n’est pas un Savoir; en effet, par rapport à ses capacités, l’être humain est en réalité, parmi 

toutes les créatures de cette Création Postérieure, celle que l’on doit désigner comme étant la 

plus stupide, car il est trop imbu de lui-même pour accueillir quelque chose avec humilité. 

Il n’y a pas à discuter là-dessus car c’est ainsi. Cependant, l’être humain ne veut pas le voir 

en face, il ne veut pas le croire, en raison de sa présomption sans bornes, qui n’est jamais que 

le pur produit de sa sottise. Seule la sottise engendre la présomption, car là où réside le vrai 

Savoir, la présomption n’a point de place. Elle ne peut naître que dans les limites étroites de la 

basse imagination, nulle part ailleurs. 

Là où le Savoir commence, cesse la présomption. Et puisque la plus grande partie de 

l’humanité ne vit aujourd’hui que dans la présomption, il n’existe pas de Savoir. 

De façon générale, l’être humain a perdu la notion du vrai Savoir! Il ne sait plus ce qu’est 

le Savoir! Ce n’est pas sans raison que la sagesse populaire s’exprime dans la phrase bien 

connue: «Ce n’est que dans le plus haut Savoir d’un être humain que naît la sagesse de la 

conviction du fait qu’il ne sait rien!» 

Là réside la Vérité! Dès l’instant où un être humain a acquis cette conviction, la 

présomption meurt en lui; l’accueil du vrai Savoir peut commencer. 

Tout ce qui est appris par l’étude n’a rien à voir avec le Savoir! Un étudiant zélé peut 

devenir un érudit, mais malgré cela, on ne saurait pour autant l’appeler un initié. C’est aussi 

pourquoi, le terme de science tel qu’il est encore utilisé aujourd’hui est faux. L’être humain 

d’aujourd’hui peut certes, et à juste titre parler d’érudition, mais non de Savoir! Ce qu’il 

acquiert dans les grandes écoles est uniquement de l’érudition, l’adulation et le couronnement 

du fait d’apprendre! C’est de l’acquis, rien de personnel! Or seul ce qui est personnel est du 

Savoir! Le Savoir ne peut venir que de l’expérience vécue, non du fait d’apprendre. 

C’est ainsi que dans mon Message, je montre seulement le chemin afin que l’être humain 

qui le suit, parvienne à y réaliser des expériences vécues qui lui apporteront le Savoir. L’être 

humain doit aussi, tout d’abord, faire «l’expérience vivante» de la Création s`il veut réellement 

savoir quelque chose d’Elle. La possibilité d’en faire l’expérience, je la lui donne par mon 

Savoir, car je fais moi-même constamment l’expérience vivante de la Création! 



À l’avenir, nous aurons donc des érudits et des initiés. Les érudits peuvent et doivent 

apprendre des initiés! 

La présomption n’existera plus dans le nouveau Royaume, dans la génération à venir! Elle 

est le plus grand obstacle à l’ascension, elle précipite à présent dans l’anéantissement des 

millions d’êtres humains qui ne veulent ou ne peuvent pas s’en séparer. Mais c’est bien ainsi; 

car de cette façon la Création est ainsi purifiée des créatures inutilisables qui ne font que 

prendre la place et la nourriture aux autres et prennent leurs aises sans produire la plus petite 

chose utile. Il y aura alors de l’air frais pour les esprits humains utilisables! 



2. Au pays du crépuscule 

Âme humaine, laisse-toi guider pour faire un pas dans le Royaume de la matière fine. Nous 

voulons traverser en hâte le pays des ombres sans nous y arrêter, car j’en ai déjà parlé. C’est le 

pays où doivent séjourner ceux qui sont encore trop stupides pour utiliser correctement leur 

corps de matière fine. Précisément tous ceux qui, ici sur Terre, s’imaginaient être 

particulièrement avisés. Dans le Royaume de matière fine, ils sont muets, aveugles et sourds, 

car l’intellect terrestre en tant que produit de leur corps de matière dense ne pouvait les suivre 

jusque-là, mais demeurait dans les étroites limites qu’il ne pourra jamais franchir du fait d’être 

lié à la Terre. 

La première conséquence de sa grande erreur à ce sujet devient immédiatement claire à 

l’âme humaine, après la mort terrestre, étant donné qu’elle se retrouve inapte dans le Royaume 

de matière fine, désemparée et faible, bien plus qu’un nouveau-né sur la Terre de matière dense. 

Voilà pourquoi de telles âmes sont nommées des ombres. Des âmes qui ressentent encore 

intuitivement leur existence, mais ne peuvent plus en être conscientes. 

Laissons donc derrière nous ces insensés qui en voulant tout mieux savoir, ont sur cette 

Terre, suffisamment bavardé sur des riens et doivent maintenant se taire. Nous entrons dans le 

plan du crépuscule. Un chuchotement parvient à nos oreilles. Il convient parfaitement à la lueur 

crépusculaire blafarde qui nous environne et qui laisse entrevoir indistinctement les contours 

de collines, de prairies et de buissons. Tout est ici logiquement réglé en fonction d’une 

somnolence qui peut être suivie d’un éveil. Mais qui le peut seulement, et ne le fait pas du tout. 

Aucun son libre et joyeux, aucune vision claire n’est ici possible. Uniquement une 

somnolence, un état bien circonscrit, approprié à l'inertie des âmes qui séjournent ici. Elles ont 

toutes des mouvements traînants, glissants; fatiguées et indifférentes à tout, si ce n’est à une 

poussée imprécise dans une direction où, dans le lointain, semble poindre une délicate lueur 

rose qui, annonciatrice de Lumière, agit comme un doux enchantement sur les âmes 

apparemment si fatiguées. Des âmes fatiguées seulement en apparence, car à vrai dire elles sont 

paresseuses en esprit, c’est pourquoi leurs corps de matière fine sont faibles. 

La lueur rose dans le grand lointain est une invite pleine de promesses! Éveillant l’espoir, 

elle incite à un mouvement plus vif. Par le désir d’atteindre cette lueur, les corps de matière 

fine se redressent de plus en plus; dans leurs yeux apparaît l’expression d’une prise de 

conscience plus intense et c’est toujours plus assuré qu’ils vont dans cette unique direction. 

Nous les accompagnons. Le nombre des âmes autour de nous se multiplie, tout devient 

plus mobile et plus distinct, les paroles deviennent un peu plus fortes, elles s’enflent en un 

murmure bruyant, dont les mots nous font comprendre que celles qui s’efforcent d’avancer 

disent des prières, inlassablement, précipitamment, comme dans une fièvre. Les masses 

deviennent maintenant toujours plus denses, la poussée en avant devient ruée, devant nous les 

groupes s’amassent, ils sont repoussés vers l’arrière par ceux qui les précèdent, pour reprendre 

à nouveau la poussée vers l’avant. C’est ainsi qu’une houle déferle sur cette multitude amassée; 

de leurs prières s’élèvent des cris de désespoir, des paroles d’angoisse implorantes, des 

exigences craintives et ici ou là, aussi un gémissement étouffé, expression du plus grand 

désespoir! 

Nous nous élançons rapidement au-dessus de cette lutte de millions d’âmes et nous voyons 

que devant elles, rigide et froid, se dresse un obstacle à leur progression, contre lequel elles se 

jettent en vain et qu’elles baignent inutilement de leurs larmes. 

Des barreaux grands, solides et serrés, arrêtent impitoyablement leur poussée en avant. 



Et la lueur rosée rougeoie de plus en plus dans le lointain; les yeux de ceux qui la désirent 

et qui l'ont prise pour but s’élargissent. Suppliantes, des mains se lèvent, serrant encore 

convulsivement des chapelets et laissant glisser un grain après l’autre entre leurs doigts avec 

des balbutiements. Mais les barreaux sont inébranlables, rigides, les séparant du but 

merveilleux. 

Nous longeons les rangs serrés. C’est comme s’ils étaient interminables. Ils ne sont pas 

des centaines de milliers, non, mais des millions! Ce sont tous ceux qui sur Terre s’imaginaient 

sincèrement «croyants». Combien différemment s’étaient-ils représenté tout cela! Ils croyaient 

être joyeusement attendus et accueillis avec beaucoup d’égards. 

Criez-leur: «Croyants, à quoi vous sert votre prière si vous n’avez pas laissé la Parole du 

Seigneur naître en vous-mêmes pour qu’elle devienne acte, pour qu’elle devienne évidence! 

«La lueur rose dans le lointain est la nostalgie envers le Royaume de Dieu qui brûle en 

vous! La nostalgie, vous la portez en vous, mais vous vous en êtes obstrués le chemin par les 

formes rigides de fausses conceptions que vous voyez maintenant devant vous comme les 

barreaux d’une grille formant obstacle! Laissez tomber les fausses conceptions que vous avez 

acceptées pendant votre séjour sur Terre, tout ce que vous avez vous-mêmes construit à partir 

d’elles! Rejetez tout cela et osez lever librement le pied vers la Vérité, comme Elle est, dans 

son grand et simple naturel! Alors, vous serez libres pour atteindre le but de votre nostalgie! 

«Mais voyez, vous n’osez pas, dans la crainte constante que ce que vous faites puisse être 

faux puisque jusqu’à présent vous pensiez autrement. Ainsi, vous vous entravez vous-mêmes, 

et devez rester où vous êtes jusqu’au moment où il sera trop tard pour aller plus loin et où vous 

devrez sombrer dans l’anéantissement! Vous ne pouvez être aidés en cela si vous ne 

commencez pas vous-mêmes par laisser derrière vous ce qui est faux!» 

Appelez toujours! Criez à ces âmes où est le chemin du salut! Vous verrez que c’est 

absolument vain; car la rumeur des prières incessantes ne fait que s’enfler davantage, et pour 

ceux qui prient elle étouffe chaque mot capable de les faire avancer vers la lueur rose et vers la 

Lumière. Ainsi doivent-ils maintenant être perdus malgré maint bon vouloir, victimes de leur 

paresse qui ne leur laissa ni reconnaître ni accueillir davantage que les choses extérieures de 

leurs églises, temples et mosquées. 

Attristés, nous voulons aller plus loin. Mais voici devant nous une âme féminine, son 

visage s’éclaire soudain d’un calme serein, un nouvel éclat luit dans ses yeux dont le regard 

était jusque-là soucieux et rempli d’angoisse; devenant plus consciente elle se redresse, devient 

plus lumineuse… un puissant vouloir émanant de l’espoir le plus pur lui fait lever le pied… et 

reprenant haleine, elle se retrouve au-delà des barreaux! Pour cette âme féminine, ces barreaux 

n’étaient plus du tout un obstacle parce qu'en une profonde méditation finement ressentie, elle 

était parvenue à la conviction que ce qu’elle avait pensé jusqu’alors devait être faux et parce 

que dans la foi joyeuse en l’Amour de Dieu, elle a rejeté sans crainte toutes ces choses fausses. 

Étonnée, elle voit maintenant combien c’était facile. Dans la gratitude, elle lève les bras; 

une indicible intuition de bonheur veut se libérer par un cri d’allégresse, mais ce qui l’a envahie 

est trop grand, trop puissant, ses lèvres restent muettes, sa tête s’incline avec un léger 

tremblement, ses yeux se ferment lentement et doucement de grosses larmes roulent sur ses 

joues tandis que ses mains se joignent pour une prière. Pour une autre prière que jusqu’ici! Une 

action de grâces! Une puissante intercession pour tous ceux qui se trouvent encore derrière ces 

durs barreaux à cause de leurs fausses conceptions qu’ils ne veulent point abandonner! 

Un soupir de profonde compassion soulève sa poitrine et c’est comme si un dernier anneau 

tombait, se détachait d’elle. À présent elle est libre, libre de suivre le chemin vers le but auquel 

elle aspire intérieurement. 



Levant les yeux, elle voit un guide devant elle, et joyeusement elle suit ses pas dans le pays 

nouveau et inconnu au-devant de cette lueur rose qui s’intensifie sans cesse. 

C’est ainsi que mainte âme se libère encore de ces masses qui derrière les barreaux de leurs 

fausses conceptions sont obligées de rester dans l'attente de leur propre décision, de leur propre 

résolution, qui peut les faire progresser ou les retenir jusqu'à l'heure de l'anéantissement de tout 

ce qui n'aura pas pu se ressaisir afin de se défaire des anciennes erreurs. Bien peu se sauveront 

encore de l’étau des fausses conceptions! Elles y sont beaucoup trop empêtrées. La rigidité 

avec laquelle elles s’y cramponnent est semblable à celle de ces barreaux qui leur interdit toute 

poursuite de l’ascension. Leur tendre la main pour qu’elles surmontent ces obstacles est 

impossible puisqu’il est absolument nécessaire que les âmes prennent une résolution 

personnelle. C’est le propre vécu intérieur qui donne le mouvement à leurs membres. C’est 

ainsi qu’une lourde malédiction s’abat sur tous ceux qui enseignent aux êtres humains de 

fausses notions au sujet de la Volonté du Créateur dans la Création, notions qu’il était jadis 

possible de trouver dans la Parole du Sauveur, mais qui ne furent pas conservées pures dans la 

parole de la Bible, et encore moins dans les interprétations terrestres. 

Laissez-les, dans leur rigidité, continuer à marmonner des prières, dans l’illusion que leur 

nombre pourra les aider et devra les aider, parce que c’est là ce que l’Église a enseigné, comme 

si la Volonté de Dieu se prêtait au marchandage. 

Nous continuons d’avancer dans le pays du crépuscule. Le rempart que forment ces 

barreaux semble interminable; ceux qu’ils retiennent se bousculent derrière eux à perte de vue. 

Mais il en est d’autres. Des groupes, qui au lieu des rosaires, tiennent des bibles dans leurs 

mains et y cherchent désespérément. Ils s’assemblent autour de quelques-unes des âmes qui 

instruisant, veulent leur donner des renseignements en lisant continuellement des passages de 

la Bible. Çà et là, différentes âmes brandissent leurs bibles avec exigence; agenouillées, elles 

les tiennent souvent levées, comme en prière… pourtant, les barreaux demeurent et les 

empêchent de progresser plus loin. 

Beaucoup d’âmes font valoir leur connaissance de la Bible, certaines revendiquent leur 

droit d’accès au Royaume des Cieux! Mais les barreaux ne vacillent pas! 

Voilà qu’un homme, maintenant une âme masculine se fraye en souriant un passage à 

travers les rangs. D’un air victorieux, elle fait un signe de la main. 

«Insensés», crie-t-il, «pourquoi ne voulez-vous pas entendre? J’ai déjà passé la moitié de 

ma vie terrestre à étudier l'Au-delà qui est désormais pour nous l’en deçà. Les barreaux que 

vous voyez devant vous disparaissent rapidement par un acte de volonté; ils sont créés par 

l’imagination. Vous n’avez qu’à me suivre, je vous conduis! Tout cela m’est déjà familier!» 

Autour de lui, les âmes s’écartent. Il s’approche des barreaux comme s’ils n’étaient pas là. 

Avec un cri de douleur, il chancelle brutalement en arrière. Le choc était trop rude et le 

convainc très vite de l’existence des barreaux. Il se tient le front à deux mains; les barreaux se 

dressent devant lui, inébranlables. Avec une explosion de fureur, il les empoigne et les secoue 

violemment. 

Furieux il s’écrit: «Alors, j’ai donc été induit en erreur par le médium! Et toutes ces années 

que j’ai passées là-dessus!» 

Il ne pense pas que c’est lui-même qui a donné naissance à ces erreurs et qui les a propagées 

par la parole et par l’écrit, après qu’il eut interprété selon ses conceptions les images transmises 

par le médium, sans avoir étudié au préalable les Lois de Dieu dans la Création. 

N’essayez pas d’aider cet homme, ni d’autres, car tous sont tellement imbus d’eux-mêmes 

qu’ils ne veulent rien entendre d’autre que leur propre ressenti. Il faut d’abord qu’ils en soient 

fatigués, qu’ils en reconnaissent la vanité ou l’admettent, là seulement est ancrée l’unique 



possibilité d’échapper encore à l’enchevêtrement de leurs fausses convictions après de longues 

errances au pays du crépuscule. 

Ce ne sont pas là de mauvais êtres humains, mais ceux qui dans leur recherche, n’ont fait 

que s’entêter à entretenir de fausses conceptions ou bien étaient eux-mêmes trop paresseux 

pour réfléchir profondément sur toute chose, au lieu de vérifier par l’intuition la plus attentive 

si ce qu’ils ont reçu peut être considéré comme juste, ou au contraire cache des lacunes 

incapables de résister à une saine compréhension intuitive parce que n’étant plus naturelles. 

Laissez donc tomber toutes ces superficialités vides! 

Que l’esprit humain repousse de lui toute mystique, puisque cela ne peut jamais lui 

apporter de profit! Seul ce qu'il ressent lui-même clairement par l'intuition, ce qu'il transforme 

ainsi en lui en une expérience vécue personnelle, cela seul lui sera utile pour la maturation de 

son esprit. 

La Parole «Éveille-toi», que le Christ utilisa souvent, veut dire «Vis l’expérience ». Ne 

traverse pas l’existence terrestre en dormant ou en rêvant. «Prie et travaille » signifie: «Fais de 

ton travail une prière.» Spiritualise ce que tu crées de tes mains! Que l’exécution de tout travail 

devienne une respectueuse Adoration de Dieu, en remerciement pour les choses extraordinaires 

que Dieu t’a accordé de réaliser parmi toutes les créatures de cette Création postérieure, si 

seulement tu le veux! 

Pendant qu'il en est encore temps, entreprends de t'éveiller, de tout vivre d'expérience, ce 

qui équivaut à ressentir consciemment toute chose avec l'intuition. Qu'il en soit de même pour 

ce que tu lis et entends, afin que tu ne sois pas contraint de séjourner dans le pays du crépuscule, 

dont je n’ai décrit aujourd’hui, qu’une toute petite partie. 



3. Matin de résurrection! 

Matin de résurrection! De ce mot émane un enchantement qui touche tout particulièrement 

toutes les âmes. Intuitivement, l’esprit y voit le soleil sur la campagne fleurie, y entend le 

murmure des ruisseaux, le son des cloches dans le lointain, la paix partout! Une joyeuse et libre 

respiration de soulagement dans la nature. 

Et cela doit devenir un Matin de Résurrection pour ces âmes humaines qui maintenant sont 

jugées dignes de connaître le Royaume de Dieu, ici sur Terre. Les autres demeurent en arrière 

dans les ténèbres, qui aujourd’hui encore entourent la Terre, et elles seront jetées au loin, avec 

elles, sur la voie qui mène à la décomposition inévitable, à la mort spirituelle! 

Déjà l’aurore embrase le ciel de matière fine, signe que le jour approche maintenant! 

Éveillez-vous, âmes qui attendez la rédemption, vous qui l’attendez de la juste manière! Il 

n’y a qu’un court laps de temps jusqu’à l’heure qui doit vous trouver prêtes. Ne vous laissez 

pas surprendre au dernier instant, encore à dormir! 

Épouvantables sont les ténèbres de matière fine qui entourent la Terre. Il ne serait 

maintenant plus possible à une âme humaine de la traverser encore. 

Si un éclair éblouissant de Vérité Divine ne traverse pas l’Univers du levant au couchant 

et ne perce pas violemment l’étouffante nuit du Spirituel, alors, pris de sommeil, l’esprit 

humain dans cette Postcréation est perdu. 

Car, toute la sagesse apportée par des appelés et destinée à frayer la voie aux êtres humains 

en vue de permettre l’ascension de l’esprit vers les Hauteurs Lumineuses, fut toujours exploitée 

par les adeptes de ces appelés principalement pour des fins terrestres. Elle ne demeura pas telle 

qu’elle était, libre et naturelle, pour être utilisée par tous les êtres humains, elle fut au contraire 

altérée ici et là, par l’intelligence bien entraînée des humains, jusqu’à ce que plus rien ne 

subsiste de sa forme véritable dans sa simplicité. 

Les réformateurs satisfaits d’eux-mêmes ont ainsi réalisé une œuvre sinistre et prétentieuse 

dans laquelle des millions d’âmes humaines se sont empêtrés. 

On a fait commerce de tout, d’où surgit progressivement la passion de puissance. Sous 

l’égide de l’intellect, qui en tant que fruit de Lucifer répondait à ce que l’on attendait de lui, 

naquirent seulement des caricatures de ce que la véritable sagesse devait laisser surgir. Les 

ténèbres s’en servirent alors ingénieusement, afin que les victimes inconscientes tombent 

aveuglément dans leurs bras dans l’illusion, due à leur paresse d’esprit, d’aller vers la Lumière. 

Il n’en fut pas autrement de la Lumineuse Vérité que le Fils de Dieu apporta sur Terre afin 

de frayer ainsi enfin, aux êtres humains, par cette Vérité, le nécessaire chemin de l’ascension 

vers le Royaume de Dieu, afin qu’ils se détachent définitivement des liens sournois des 

ténèbres, nés des déformations des sagesses existant jusqu’alors. 

Le Christ, par le Savoir qu’Il donna, exigea de chacun en particulier la mobilité de son 

esprit et par cela l’Adoration du Très-Haut par l’action! 

L’être humain devait connaître tout ce que recèle la Création, afin de reconnaître les Lois 

Fondamentales qui y agissent et qui portent la Volonté de Dieu; car seul ce Savoir permet à 

l’être humain de s’insérer dans la Création tel que Dieu L’exige. Il peut alors, en vivant d’après 

Elles, promouvoir toute chose autour de lui, en répandant la joie, ce qui par effet de réciprocité, 

lui apporte l’ascension et cette maturité qu’il peut et doit acquérir en tant qu’être humain, selon 

la Volonté de Dieu, s’il veut «subsister». Mais «subsister» devant Dieu signifie ne pas devoir 

être précipité dans la décomposition. 



Toutes les Lois de Dieu ne sont orientées que sur cet objectif : apporter édification et 

promotion! Grâce au Christ, la possibilité de devenir enfin libre en esprit fut offerte à toute 

l’humanité. 

Mais surgirent les Églises, et derrière les murs des cloîtres, celles-ci s’efforcèrent de 

disséquer la Parole du Seigneur, voire même d’en dissimuler une Partie et de n’en publier que 

ce qu’elles avaient interprété selon leurs propres explications, de manière à L'adapter à leurs 

objectifs et à leur opinion. 

Ainsi fut de nouveau soustrait à l’individu la plus grande Partie du Bien spirituel que Dieu 

lui avait destiné et l’on parvint à faire en sorte que ces êtres humains ne deviennent pas trop 

éveillés en esprit, pas trop libres en esprit. Donc le contraire de ce que le Christ voulait. 

Les Églises cherchaient adhérents, richesse et puissance. Pour atteindre ce but, aucun être 

humain n’avait le droit de savoir qu’il pouvait trouver tout seul le chemin du Royaume de son 

Dieu, sans l’aide de l’Église! Il ne devait pas lui venir à l’idée que Dieu n’avait pas besoin 

d’une Église entre Lui et sa créature, qu’Il a aussi créée sans Église. 

Et cela réussit. Lentement mais sûrement, l’Église avec ses ambitions s’interposa entre 

l’aspiration ardente des êtres humains vers la Lumière, et leur Dieu, en les séparant l’un de 

l’autre! Pour accroître le nombre de ses adeptes, elle offrit comme appât la commodité à l’esprit 

humain paresseux. Cela alla même si loin que l’on put moyennant argent, faire dire des prières 

dans les églises dans un but quelconque. Par ce paiement, l’Église déchargeait de telle ou telle 

peine dévalorisant du même coup la prière, la seule chose qui devait permettre à l’esprit humain 

de s’approcher de son Dieu. Mais le caractère absurde et dégradant de pareilles impossibilités 

n’étonna personne. C’était commode, et cela augmentait le nombre des «croyants». 

À mesure qu’elle s’agrandit, l’Église prit de moins en moins d’égards et finalement, laissa 

même tomber le masque en partie. Agissant à l’encontre de toutes les Lois Divines, elle mina 

la réputation de tous ceux qui ne voulaient pas se déclarer pour elle; persécuta, calomnia, allant 

même jusqu’à l’assassinat lorsqu’elle ne pouvait rien faire d’autre. D’abord en secret, puis, 

avec l’accroissement de sa puissance terrestre, ouvertement aussi. Elle ne craignit pas de placer 

devant elle le Nom de Dieu comme bouclier. 

Ici, personne ne peut parler d’erreurs, de tels actes portent trop clairement le sceau des 

ténèbres les plus viles! Ils sont en contradiction absolue avec tout ce que le Christ Jésus 

enseigna! Ce sont autant de coups hostiles que l’on porta ainsi sur chacune des Paroles qu’Il 

prononça. Il n’existe rien sur la Terre entière qui ait osé se dresser davantage contre le Christ 

et contre Sa Parole que la manière de l’Église, et cela, dès le début! 

Or, rien ne pouvait être plus dangereux! C’est précisément parce qu’une telle attitude 

donnait l’apparence de vouloir servir Dieu que les effets furent terribles pour l’humanité! 

Lucifer ne pouvait avoir de meilleurs auxiliaires pour réaliser son œuvre hostile à Dieu. Son 

habile spéculation sur l’intellect terrestre lui fit remporter sa plus grande victoire! Il réussit à 

forger une falsification trompeuse de tout ce qui devait se former selon la Volonté de Dieu! 

L’illusion de l’authenticité était réussie. Il fit dévier en sens contraire, par ceux qui se 

nommaient serviteurs de Dieu et qui très souvent se considéraient eux-mêmes comme tels, la 

chose la plus précieuse, la Parole qui devait conduire vers Dieu, de manière à ce que cela 

devienne un obstacle pour les êtres humains, un obstacle destiné à les empêcher de s’élancer 

joyeusement vers la Lumière à laquelle ils aspiraient. Un coup d’une audace sans pareille. 

C’est ainsi que les ténèbres enveloppèrent la Terre et devinrent la plus profonde des nuits 

pour les âmes! 

Mais, à présent, un arrêt est imposé au mal! Tous les êtres humains sont subitement 

réveillés dans cette folle illusion. Peu iront vers la rédemption, beaucoup à l’anéantissement! 



Le Règlement des comptes pour Golgotha est là! Mais dans un sens autre que celui pensé par 

les êtres humains jusqu’ici! 

Comme les champignons jaillissent de la terre durant les moites nuits d’été, ainsi les faux 

prophètes surgiront maintenant des masses, comme cela fut annoncé, afin que par eux-mêmes 

ils accomplissent la Parole et puissent être jugés, car le monde doit en être nettoyé! 

Mais laissez tout cela déferler, laissez tout cela mugir, petite troupe! De violentes tempêtes 

doivent souffler avant que ne se lève un Matin de printemps! Laissez des millions d’êtres 

humains être balayés; c’est bien ainsi et conforme à la Volonté inflexible du Très-Haut! À 

chacun ce qu’il mérite! L’hypocrisie, l’illusion du savoir humain ainsi que la séduction doivent 

prendre fin. 

Bientôt la Parole si lourde de sens «C’est accompli!» se répétera et vibrera, forte et 

jubilante, à travers les Univers! 

Alors se lèvera le Matin de la Résurrection et, resplendissant, le soleil vous apportera un 

jour nouveau! Le Seigneur et Dieu offrira à ses créatures qui s’inclineront devant Sa Volonté, 

une nouvelle époque! 

Alors, un grand souffle libérateur traversera et soulèvera chaque âme comme un 

remerciement, comme une prière s’élevant vers le Trône du Très-Haut, tel un serment de Le 

servir ainsi qu’Il Le veut! À Dieu vat. 



4. Rumineurs 

L’être humain qui passe ses jours terrestres à ruminer sur lui-même ne peut jamais s’élever, 

mais demeure entravé. 

Tant d’êtres humains pourtant, vivent dans l’idée que précisément cette rumination et cette 

introspection représentent quelque chose de particulièrement grand, par laquelle ils s’élèvent. 

Ils ont beaucoup de beaux mots pour cela, qui en voilent le véritable noyau. L’un rumine au 

sujet du repentir, l’autre de l’humilité. Il y a aussi, ceux qui en une forte rumination cherchent 

à découvrir leurs fautes et le chemin pour les éviter et ainsi de suite. Tout reste une rumination 

permanente qui ne les laisse que rarement ou jamais parvenir à la vraie joie. 

Ce n’est pas voulu ainsi. Le chemin est faux, il ne conduit jamais vers le Haut, vers les 

Royaumes lumineux et libres; car l’être humain se lie par la rumination. En effet, il contraint 

son regard à ne se diriger que sur lui-même, au lieu de le diriger vers un but pur et lumineux! 

Un rire joyeux et cordial est le plus grand ennemi des ténèbres. Cependant, il ne doit pas 

être un rire malsain et nuisible face aux malheurs des autres. 

La rumination par contre oppresse. À lui seul déjà, ce fait explique, qu’il maintient à un 

niveau inférieur et qu’il entraîne vers le bas. 

Le vrai noyau de cette perpétuelle rumination n’est pas non plus un bon vouloir, mais 

seulement la vanité, l’ambition et la présomption! Ce n’est pas une pure nostalgie vers la 

Lumière, mais bien la recherche de sa propre élévation qui provoque la rumination, la 

développe toujours sans cesse et la nourrit continuellement! 

En se tourmentant ainsi, un tel être humain ne pense qu’à lui, encore et toujours. Il observe 

aussi avec zèle l’alternance du pour et du contre dans le mouvement de son âme, il s’irrite, se 

console, pour finalement constater lui-même, avec un profond soupir de soulagement et 

d’autosatisfaction, qu’il a de nouveau «surmonté» quelque chose et fait un pas en avant. Je dis 

intentionnellement «constaté lui-même», car il est en réalité tout seul à en constater la plus 

grande part et ses propres constatations ne sont à vrai dire, uniquement que des illusions. En 

réalité, il n’a pas avancé d’un pas, mais il commet toujours sans cesse les mêmes fautes, bien 

qu’il s’imagine qu’elles soient différentes. Mais ce sont toujours les mêmes vieilles fautes, 

seule la forme change. 

Un tel être humain ne progresse donc jamais. Pourtant, au cours de sa propre observation, 

il s’imagine surmonter ses fautes, l’une après l’autre. Mais il ne fait que tourner en rond autour 

de lui-même tandis que le mal fondamental, caché en lui, engendre constamment de nouvelles 

formes. 

Un tel être humain toujours en train de s’observer et de ruminer sur lui-même est la 

personnification du combattant contre l’hydre à neuf têtes dont chacune repousse aussitôt 

qu’elle est abattue, de sorte que le combat est sans fin et qu’il n’y a pas non plus de progrès à 

constater du côté du combattant. 

Tel est effectivement le processus déclenché dans la matière fine par la façon d’agir du 

rumineur, processus que les êtres humains de la dernière antiquité pouvaient encore percevoir 

lorsqu’ils prenaient pour des dieux, des demi-dieux ou d’autres Entités tout ce qui n’était pas 

matière dense. 

Seul celui qui librement, d’un vouloir joyeux envisage un but élevé, c’est-à-dire dirige ses 

yeux vers ce but au lieu de les tenir toujours rivés sur lui-même, seul celui-là progresse et 

s’élève vers les Hauteurs Lumineuses. Aucun enfant n’apprend à marcher sans tomber bien des 

fois! Mais presque toujours, il se relève en souriant jusqu’à ce qu’il acquière l’assurance dans 

sa démarche. C’est ainsi que doit être l’être humain sur son chemin à travers l’Univers. Mais 



qu’il ne se décourage ou ne se plaigne pas s’il vient à tomber; qu’il se relève bravement et qu’il 

essaie de nouveau! L’enseignement à tirer de sa chute qu’il le fasse alors sien, mais dans 

l’intuition et non dans la pensée observatrice. C’est tout à fait soudainement que survient alors 

le moment où plus aucune chute n’est à craindre, car il a alors assimilé tout ce qu’il a appris 

ainsi. 

Toutefois, il ne peut assimiler que par l’expérience vécue elle-même; non par 

l’observation. Un rumineur n’arrive jamais à l’expérience vécue; car par l’observation il se 

place constamment à l’extérieur de chaque expérience vécue et il se regarde, s’analysant et se 

disséquant comme s’il s’agissait d’un étranger, au lieu de ressentir pleinement pour lui-même. 

Mais s’il se regarde, il est nécessairement à côté du ressenti; cela réside déjà dans le mot; se 

regarder, s’observer! 

Cela explique aussi qu’il sert uniquement l’intellect, qui non seulement entrave toute réelle 

expérience vécue intuitivement, mais encore l’écarte complètement. Il ne laisse pas aux effets 

produits par chaque événement extérieur en provenance de la matière, pénétrer plus loin que le 

cerveau antérieur qui les reçoit le premier. Là, ils sont retenus, présomptueusement démembrés 

et analysés, de sorte qu’ils ne parviennent pas jusqu’au cerveau de l’intuition, au travers duquel 

l’esprit pourrait les accueillir en tant qu’expérience vécue. 

Car faites bien attention à mes Paroles: ainsi que l’esprit humain doit logiquement conduire 

son activité de l’intérieur vers l’extérieur, du cerveau de l’intuition au cerveau de l’intellect, de 

même les événements extérieurs ne peuvent rétro-agir que par le même chemin pour être reçus 

par l’esprit humain en tant qu’expérience vécue. Les événements extérieurs issus de la matière 

doivent donc toujours, venant du dehors, passer par le cerveau antérieur de l’intellect, puis par 

le cerveau postérieur de l’intuition pour parvenir à l’esprit. Pas autrement. Tandis que l’activité 

de l’esprit doit prendre exactement le même chemin mais en sens inverse, de l’intérieur vers 

l’extérieur, étant donné que seul le cerveau de l’intuition possède la faculté de percevoir les 

impressions spirituelles. Or, le rumineur retient convulsivement l’impression produite par 

l’événement extérieur dans le cerveau antérieur de l’intellect; là, il l’analyse, la dissèque et ne 

la transmet pas au cerveau de l’intuition dans sa pleine valeur, mais seulement partiellement, 

ces brides sont donc déformées par la puissante activité mentale et ne sont plus aussi réelles 

qu’au départ. 

C’est pourquoi aucun progrès ne lui est possible, aucune maturité d’esprit, que seule 

apporte l’expérience réellement vécue des événements extérieurs. 

Soyez en cela comme les enfants! Accueillez pleinement l’événement et vivez-le 

instantanément et entièrement en vous. Alors, passant par le cerveau de l’intuition, il refluera 

à son tour vers le cerveau de l’intellect, d’où il pourra soit émerger après avoir été élaboré en 

vue d’une forte et efficace autodéfense, soit permettre d’étendre la faculté de réception, selon 

la nature de l’événement extérieur, dont les radiations nommées «influences» ou «impressions» 

agissent depuis l'extérieur. 

À titre d’école, le Royaume de Mille Ans servira aussi en cela, Lui qui doit devenir le 

Royaume de la paix et de la joie, le Royaume de Dieu sur Terre. À ce propos, les êtres humains 

par leurs désirs qui ne sont qu’exigences comprennent là encore quelque chose de faux, car du 

fait de leur présomption, ils ne sont plus capables de concevoir une forme juste et saine. Avec 

l’expression Royaume de Dieu sur Terre, un joyeux frémissement parcourt les rangs de tous 

ceux qui L'espèrent. Ils se représentent en effet un don leur procurant joie et bonheur, 

correspondant à leur nostalgie d’une jouissance paisible. Mais, pour l’humanité entière, ce sera 

l’époque de l’obéissance absolue. 

Personne ne veut admettre aujourd’hui, qu’il s’agit là d’une exigence! Par l’expression 

«Royaume de Dieu sur Terre», il ne faut cependant pas comprendre autre chose que le Règne 



de la Volonté de Dieu, Règne inconditionnel et inchangeable, donc que le vouloir des êtres 

humains et leurs désirs devront enfin se conformer entièrement à la Volonté de Dieu! 

La paix et la joie apparaîtront, parce que tous les éléments perturbateurs seront violemment 

retirés de la Terre et dorénavant tenus éloignés. Fait partie en premier lieu de ces éléments, 

l’être humain. Car lui seul a apporté la perturbation dans la Création et sur la Terre. Mais à 

partir d’une heure déterminée, un perturbateur ne pourra plus continuer à vivre sur cette Terre. 

Cela s’accomplira par la modification des radiations qui se produira grâce au Fils de 

l’Homme et de Son Étoile. La paix sera imposée, et non pas offerte, et le maintien de la paix 

sera exigé sévèrement et inexorablement! 

Tel sera le Règne de la paix et de la joie, le Règne de Dieu sur Terre dans lequel l’être 

humain doit être dessaisi du droit d’imposer son vouloir, droit qui jusqu’alors lui fut laissé, car 

en tant qu’élément spirituel parmi les êtres d’évolution sur cette Terre, et en tant que la créature 

la plus élevée, il doit également régner en conformité absolue avec les Lois de la Création. 

Mais, avec l’entrée de la Volonté de Dieu dans la Création Postérieure, la suprématie du vouloir 

humain est auto activement annulée. 

Seul pourra encore subsister à l’avenir l’être humain et toute créature qui se conformera 

volontairement à la Volonté de Dieu! Donc, vivra, pensera et agira d’après Elle! Cela seul offre 

la capacité de vivre dans le Royaume de Mille Ans à venir! 

Gravez ceci en vous, encore une fois, aussi clairement que vous le pouvez. C’est la base 

pour tout, oui, pour votre existence entière! Afin que vous, petite troupe, vous vous teniez déjà 

dès le début intérieurement fermes sur ce nouveau sol! 



5. Martyrs volontaires, fanatiques religieux 

Qu’ils sont répugnants ces êtres humains qui s’imposent volontairement des douleurs et des 

privations, afin de devenir agréables à Dieu! Aucun d’entre eux n’atteindra jamais le Royaume 

des Cieux! 

Au lieu de remercier pour leur existence en se réjouissant de la belle Création, ils 

tourmentent et martyrisent de la façon la plus criminelle leur corps souvent sain auparavant, ou 

bien lui nuisent en le chargeant délibérément de toutes sortes de privations et de renoncements, 

uniquement… pour se faire valoir devant les êtres humains ou devant eux-mêmes, pour leur 

satisfaction et leur exaltation personnelle dans la présomptueuse conscience d’un acte tout à 

fait particulier. 

Ceci n’est rien d’autre qu’une mauvaise et répugnante excroissance d’une présomption de 

la plus basse espèce, qu’un désir de se faire valoir à tout prix! Il s’agit presque toujours de 

personnes intimement convaincues qu’elles ne pourront jamais se faire valoir de quelques 

autres manières, donc de personnes, qui intuitivement, ressentent très exactement leur 

incapacité à accomplir quelque chose de grand et à se distinguer ainsi. Ce sont des êtres 

convaincus de leur propre petitesse. 

Se trompant eux-mêmes, ils considèrent comme de l’humilité la conscience de leur 

petitesse! Mais cela n’en est pas, car ils le prouvent tout de suite par le besoin de se faire 

remarquer. Seules la complaisance et la vanité les poussent à de si rebutantes pratiques. Ce ne 

sont pas des êtres pieux ni d’humbles serviteurs de Dieu; il ne faut pas les considérer comme 

des saints, mais seulement comme des pécheurs délibérés! Des pécheurs qui attendent encore 

de l’admiration pour leurs péchés, et un salaire pour leur paresse au travail! 

Et si beaucoup ne parviennent pas à prendre conscience de ce grand péché, parce qu’ils ne 

veulent pas le considérer comme un péché, afin de préserver leur propre «élévation», cela ne 

change rien au fait objectif, qui dans ses effets ne reste toujours que ce qu’il est réellement, et 

non ce que l’être humain veut faire croire à lui-même et aux autres. 

Devant Dieu ces êtres humains ne sont que des pécheurs,parce que par un comportement 

malicieux et obstiné, ils se dressent contre les Lois Originelles de la Création. Ils ne soignent 

pas ces corps qui leur furent confiés, ne les nourrissent pas comme cela est nécessaire, afin que 

puisse se déployer la force qui permettra de fournir à l’esprit une base solide sur cette Terre, 

un instrument sain, chargé de force, apte à la défense et à la réception, capable de servir 

puissamment l’esprit à la fois comme bouclier et comme glaive. 

Ce n’est qu’une conséquence de la maladie de l’encéphale que de vouloir ainsi se lancer à 

l’assaut des Lois de la nature afin de se singulariser, se faire remarquer; car un homme sain ne 

s’imaginera jamais pouvoir, sans dommage pour lui-même, améliorer ou faire dévier, ne serait-

ce que de l’épaisseur d’un cheveu, la Volonté de Dieu inscrite dans les Lois Originelles de la 

Création. 

Combien paraît insensé, fanatique et même ridicule, l’être humain qui s’installe pour sa 

vie entière dans un arbre creux ou laisse se paralyser un membre de son corps, se mutile ou se 

souille! 

L’être humain peut s’efforcer autant qu’il veut pour trouver une raison ou une justification 

à ces actes ou même tout simplement un sens, ils sont et demeureront un crime contre le corps 

qui lui est confié, et de ce fait un crime contre la Volonté de Dieu! 

Font aussi partie de cette catégorie tous les innombrables martyrs de la vanité et de la 

mode! 



Ne prêtez plus aucune attention à de tels êtres humains! Vous verrez comme ils changeront 

vite. Combien peu profonde est leur conviction. 

Un fanatique va à sa perte par son entêtement! Il n’est pas digne que l’on s’afflige pour 

lui, car un tel esprit humain ne possède pas de valeur. 

Et de même que des milliers d’êtres humains attentent gravement à leurs corps terrestres 

et ce faisant, se dressent criminellement contre la Volonté de Dieu, de même aussi, des milliers 

de fois, on porte atteinte à l’âme! 

Par exemple, grande est la foule de ces êtres humains qui vivent constamment dans 

l’impression contraignante, qu’ils se sont eux-mêmes créée, d’être les défavorisés de ce monde, 

des déshérités du bonheur, négligés par leur prochain et plus encore. Mais en même temps, ils 

ont eux-mêmes des prétentions complètement injustifiées envers leur prochain; pleins d’envie, 

ils ont une action destructrice sur leur entourage et ainsi, de faute en faute, ils ne font que se 

charger d’un lourd fardeau. Ils constituent la vermine qui dans le Jugement devra être détruite 

afin qu’une paix, une joie et un bonheur sans troubles puissent enfin demeurer parmi les êtres 

humains. 

Cependant, ils ne tourmentent pas seulement leur prochain par leurs mauvaises humeurs, 

mais ils blessent également leurs propres corps animiques, tout comme les fanatiques religieux 

portent préjudice à leur corps physique. Ainsi, ils offensent tout particulièrement la Loi Divine 

en blessant sans égard toutes les enveloppes indispensables confiées à leur esprit, de sorte que 

celles-ci ne peuvent plus être utilisées par lui comme des enveloppes en bonne santé et en pleine 

force. 

Les conséquences de comportements aussi honteux se répercutent grandement sur leurs 

corps terrestres ou animiques! Elles atteignent les esprits, les entravent et nuisent à leur 

indispensable et inéluctable évolution; elles peuvent même conduire à la décomposition 

éternelle, à la damnation. Et pourtant, dans leur chute ils auront tous encore l’illusion de subir 

une injustice! 

Dans le fond, ce ne sont que des créatures méprisables, indignes de pouvoir se réjouir! 

C’est pourquoi, n’y faites pas attention et évitez-les, car ils ne méritent pas une seule bonne 

parole! 



6. Serviteurs de Dieu 

C’est sans aucun fondement que beaucoup d’êtres humains ont admis jusqu’ici que les 

serviteurs des églises, des temples et de façon générale, de toutes les pratiques religieuses sont 

considérés comme des serviteurs de Dieu. 

Cette notion fut jadis semée, aux époques des origines et de l’édification des cultes en tous 

genres, par les serviteurs de ces cultes eux-mêmes, qui cherchaient ainsi à s’arroger une 

considération que personnellement ils auraient pu difficilement acquérir. Et cette notion fut 

maintenue sans que personne n’ait jamais cherché à y reconnaître que cela comportait des 

dommages pour l’humanité au lieu d’avantages, et ce qui est le plus important, une 

méconnaissance de Dieu! 

Un être humain qui séjourne dans la Création avec un esprit éveillé et ne ferme point son 

âme aux fines vibrations de l’intuition ne peut jamais reconnaître comme la Vérité que l’on 

puisse réellement servir le grand Dieu vivant par la pratique de cultes, par la mendicité que les 

êtres humains appellent «prière», ou bien par des mortifications! Ainsi, vous ne donnez rien à 

votre Dieu! De cette façon, vous ne Lui offrez rien en contrepartie! Quel but visez-vous donc 

en réalité? À cette question, vous ne saurez répondre lorsque vous vous tiendrez devant le 

Tribunal de Dieu. Vous devrez demeurer muets, car tout cela, vous ne l’avez fait que pour 

vous! Pour votre apaisement intérieur et pour votre élévation ou bien par désespoir, par 

détresse. 

Je vous le dis: seul l’être humain qui agit correctement dans la Création de son Dieu, qui 

se reconnaît lui-même comme une partie de la Création et vit en fonction de cela, celui-là, est 

le vrai serviteur de Dieu, peu importe le genre d’activité qu’il exerce pour assurer les besoins 

de sa vie terrestre. Il s’efforcera toujours, en tant que partie de la Création, de se conformer aux 

Lois qui y agissent de façon promotrice. Ainsi fait-il progresser la Création Elle-même et sert-

il son Dieu de la seule juste manière, parce que la juste insertion ne peut faire naître que 

bonheur, joie et évolution continuelle! 

Mais pour cela, il doit évidemment apprendre à connaître la Création. 

Et ceci est l’unique chose dont vous avez besoin! Reconnaître la Volonté de Dieu qui 

repose dans la Création et y exerce constamment et auto-activement Son Activité. Mais c'est 

précisément ce dont, jusqu'à présent, vous ne vous êtes encore jamais préoccupés de la juste 

manière. Et pourtant, il n'en va pas autrement de vous tous, vous vous trouvez comme dans un 

grandiose mécanisme, dans lequel vous devez vous y mouvoir sans jamais pouvoir y changer 

ou y améliorer quoi que ce soit. 

Mais si vous n’y êtes pas engagés et si vous n’y avancez pas correctement,alors le danger 

vous menace de partout; vous devez vous y heurter, vous pourrez aussi chuter et être 

déchiquetés. Exactement comme dans une gigantesque salle des machines où d’innombrables 

courroies de transmission courent pêle-mêle en un mouvement continu, brouillant le regard, et 

menaçant gravement l’inexpérimenté à chaque pas, tandis qu’elles ne font que servir et porter 

profit à l’initié! Il n’en va pas autrement pour l’être humain dans la Création! 

Apprenez enfin à en connaître exactement le mécanisme; vous pourrez et devrez alors le 

mettre à profit pour votre bonheur! Mais, pour cela, vous devez d’abord être apprenti comme 

en toute chose! La plus grande de toutes les oeuvres, cette Création, n’y fait pas exception au 

contraire, il en est exactement comme pour les œuvres humaines. L’automobile n’apporte de 

joies qu’à l’initié. Mais, à celui qui ne sait pas la conduire, elle apporte la mort! 

Et pourtant, c’est par milliers qu’à petite échelle vous avez devant vous des exemples! 

Pourquoi n’en avez-vous encore jamais rien appris? 



Tout cela est pourtant si simple et naturel à reconnaître! Mais, précisément ici, vous vous 

tenez comme devant un mur! Hébétés, indifférents, avec un entêtement qui n’est pas explicable. 

Pourtant, il s’agit après tout de votre vie, votre existence entière, précisément en ce point. 

Seul le constructeur peut lui-même vous expliquer un mécanisme ou bien celui qu’il a lui-

même formé à cet effet! Ainsi en est-il sur Terre et pas autrement dans la Création! Or, 

précisément en ce qui concerne Celle-ci, les êtres humains, qui ne sont eux-mêmes qu'une 

partie de la Création, veulent par eux-mêmes tout mieux savoir que le Maître; ils refusent toute 

instruction leur expliquant l'utilisation du mécanisme, veulent eux-mêmes enseigner les Lois 

Fondamentales qu'ils ne cherchent à établir que par la seule observation superficielle de très 

faibles terminaisons du grand Tout, du Réel en se fermant depuis toujours au pressentiment de 

Son Existence; il ne peut donc jamais être question d'un Savoir. 

Et pourtant, la possibilité d’une Connaissance vous fut déjà offerte, plusieurs fois avec 

amour, d’abord avec des Indications incisives à travers les Lois que Moïse put transmettre, 

ensuite par le Fils de Dieu Lui-même qui chercha à vous La donner dans Ses Paraboles et Ses 

Images. 

Cependant, le Contenu n’en fut pas reconnu, il fut au contraire gravement altéré, obscurci 

et déformé par la présomption de l’être humain de tout vouloir mieux savoir. 

Maintenant, pour la troisième et dernière fois l’occasion vous est de nouveau offerte, grâce 

au Message du Graal, de voir clairement les Lois de Dieu dans la Création, afin que les êtres 

humains puissent devenir de vrais serviteurs de Dieu, pleinement conscients, par l’action 

joyeuse et gaie comme l’exige le vrai service de Dieu! 

La joie peut exister dans toute la Création, de même que le bonheur. La détresse et les 

soucis, la maladie et le crime, vous les créez tout seuls, vous, les êtres humains, parce que vous 

n’avez pas voulu reconnaître jusqu’ici où repose la Puissance énorme qui vous fut donnée en 

partage sur le chemin à travers tous les mondes que vous devez parcourir tous ensemble, à votre 

propre demande, pour votre évolution. 

Vous n’avez qu’à vous intégrer correctement, alors la Force vous apportera 

obligatoirement des jours ensoleillés et le bonheur! Mais tels que vous êtes, vous vous tenez 

désemparés et petits dans les rouages universels. Pourtant, avec de grands mots, vous continuez 

à fanfaronner sur vous-mêmes et sur votre savoir, jusqu’à ce que finalement vous soyez 

contraints de sombrer à cause de ces fautes, qui sont les vôtres, et qui ne sont nées que de votre 

ignorance et de votre refus d'apprendre. 

Éveillez-vous enfin! Devenez d’abord des apprentis afin de recevoir le Savoir, sinon vous 

ne l’obtiendrez jamais. 

Vous êtes, oui, à présent, face au Créateur bien moins qu’un insecte. Celui-ci accomplit 

fidèlement le but qu’il doit accomplir, tandis que vous, en tant qu’esprits humains, vous 

faillissez! Vous faillissez par votre vaniteux vouloir-savoir, qui n’est pas un Savoir! Les écoles 

que vous avez érigées sont édifiées sur ce faux savoir, elles sont des chaînes qui vous 

maintiennent attachés, étouffant dès le début toute tentative d’ascension spirituelle parce que 

ceux qui vous enseignent sont eux-mêmes incapables d’entreprendre cette ascension! 

Remerciez le Seigneur de ce que la possibilité de poursuivre une existence aussi vide et ne 

causant que des dommages vous soit maintenant violemment retirée, autrement vous ne 

parviendriez jamais à reconnaître l’avilissement qui vous entoure partout aujourd’hui et qui 

doit vous faire paraître ridicules dans la Création entière, comme des poupées vides et 

grotesquement attifées, portant en elles des esprits endormis! 



7. Instinct des animaux 

Avec émerveillement, l’être humain constate souvent les comportements instinctifs des 

animaux. Il leur attribue un sens particulier qui lui fait complètement défaut ou qu’il a laissé 

s’atrophier. 

Pour les humains, il est inexplicable, que par exemple, lorsqu’ils observent un cheval, un 

chien ou tout autre animal qui refuse brusquement d’aller plus loin que l’endroit déterminé de 

son chemin habituel qu’il prend peut-être même quotidiennement, d’apprendre par la suite 

qu’un malheur s’est produit à cet endroit, précisément peu de temps après. 

Souvent déjà, un ou plusieurs êtres humains eurent ainsi la vie sauve. Il y a tellement de 

cas de ce genre qui ont été rendus publics qu’il n’est pas besoin d’insister particulièrement là-

dessus. 

Instinct, pressentiment inconscient, voilà comment l’humanité a nommé ces 

caractéristiques propres aux animaux. Aussitôt qu’elle a trouvé un nom pour identifier quelque 

chose, elle est en général déjà satisfaite; elle s’en fait une idée quelconque et s’en accommode, 

peu importe si ce qu’elle en pense est juste ou non. Il en va de même ici. 

Mais la raison de tels comportements chez l’animal est toute différente. L’animal ne 

possède ni la qualité ni la faculté de ce que les êtres humains entendent par instinct! Il n’obéit, 

en ces circonstances qu’à un avertissement qui lui est donné. Ces avertissements, l’animal peut 

très bien les voir, tandis qu’ils ne peuvent être observés que par très peu d’êtres humains. 

Ainsi que je l’ai déjà expliqué dans un exposé antérieur, l’âme animale ne provient pas du 

Spirituel, comme l’être humain, mais de l’Essentialité. C’est de la partie de l’Essentialité de la 

Création que viennent aussi les êtres élémentaux: gnomes, elfes, ondines, etc. Leur action 

s’exerce dans cette partie que les êtres humains appellent nature, c’est-à-dire l’eau, l’air, la 

terre, le feu. Il en va de même pour ceux qui s’occupent du développement et de la croissance 

des pierres, des plantes, et d’autre chose encore. Mais tous ceux-ci constituent, toutefois, une 

autre subdivision de l’Essentialité dont sont issues les âmes animales. Cependant, leur affinité 

commune due à leur genre semblable d’origine, entraîne une plus grande capacité de 

reconnaissance réciproque, si bien qu’un animal doit nécessairement mieux reconnaître ces 

créatures essentielles que ne peut le faire l’être humain, dont l’origine se trouve dans le 

Spirituel. 

Or, les êtres élémentaux savent exactement où et quand une modification doit intervenir 

dans la nature telle que, l’éboulement ou le glissement de terrain mené par l’eau, 

l’effondrement d’une montagne, la chute d’arbre, la rupture d’une digue, une inondation, une 

éruption volcanique, un raz-de-marée, un tremblement de terre et tout ce qui y est encore 

semblable, ils le savent puisqu’ils s’en occupent, préparent et provoquent ces transformations 

que les êtres humains nomment accidents et catastrophes. 

Si donc un tel événement est imminent, il peut arriver qu’un animal ou un être humain qui 

s’en approche soit averti par ces êtres élémentaux. Ils se placent sur son chemin et cherchent à 

lui faire comprendre par des cris et des mouvements énergiques, de faire marche arrière; 

l’animal voit ces formes plus ou moins distinctement, il s’effraie, ses poils se hérissent et il 

refuse énergiquement à l’opposé de ses habitudes, de poursuivre son chemin. C’est ainsi que 

souvent même l’animal le mieux dressé refuse exceptionnellement l’obéissance à son maître. 

Là est la raison de ce comportement surprenant de l’animal dans de tels cas. Mais l’être humain, 

lui, ne voit pas ces êtres élémentaux; aussi va-t-il souvent au-devant de dangers dans lesquels 

il périt ou est gravement touché. 



C’est pourquoi l’être humain devrait davantage faire attention aux animaux, afin 

d’apprendre à les comprendre. Alors, l’animal deviendra vraiment un ami pour lui; car il est 

capable de combler des lacunes et de se rendre ainsi encore beaucoup plus utile qu’il ne le fut 

jusqu’à présent. 



8. Le baiser d’amitié 

On en parle beaucoup dans le monde entier. Dans les poèmes, le baiser d’amitié a été embelli 

et dans le monde de la pensée il fut élevé bien haut. Cependant, tout ceci n’est qu’un produit 

de l’imagination, lequel s’éloigne considérablement du naturel. 

C’est un joli mantelet, que comme en tant d’autres choses, l’être humain confectionne pour 

lui-même, afin que, lui ou d’autres, s’y admirent. Cependant, l’admiration ne lui revient 

nullement, car en réalité ce n’est que de l’hypocrisie, rien d’autre! Une honteuse tentative de 

détourner les Lois de la Création, de Les déformer, de Les dépouiller de Leur magnifique et 

simple naturel en Les défigurant! 

Certes, l’intention qui incite au baiser est souvent diverse, mais cela ne change rien au fait 

que chaque baiser est et demeure un baiser, donc un contact corporel, lequel déclenche, 

conformément aux Lois de la nature, une sensation qui ne peut jamais être autre que corporelle! 

Qui connaît mon Message sait déjà cela. L’être humain ne doit pas toujours s’enrober de lâcheté 

et vouloir nier ce qu’il fait réellement, mais il doit au contraire en rester constamment et 

entièrement conscient. Un hypocrite est encore pire qu’un criminel! 

La désignation «baiser d’amitié» suppose déjà, bien sûr, l’âge adulte. 

Or, le baiser échangé entre sexes différents à l’âge nubile est, même avec une volonté de 

pureté, soumis aux vibrations des Lois Originelles de la Création. Les prétextes sont ici 

ridicules. L’être humain sait très exactement que les Lois de la nature ne lui demandent pas son 

avis. Le baiser d’un ami, d’un frère, d’un père à une jeune fille ayant atteint l’âge nubile ou à 

une femme demeure à tous moments, en dépit de la plus forte imagination personnelle, un 

baiser entre les deux sexes; il n’en va pas utrement de chaque baiser de la mère au fils dès que 

celui-ci a atteint l’âge nubile. Les Lois de la nature ne font ici aucune différence ni aucune 

exception. C’est pourquoi chaque être humain doit faire preuve de bien plus de retenue! 

Seule la manie de l’être humain de vouloir adapter les Lois Naturelles à ses désirs forme 

des notions aussi contraires aux Lois Naturelles, comme les baisers d’amitié, les manifestations 

de tendresses familiales et les nombreux débordements qu’elles comportent. Sous les divers 

manteaux de l’hypocrisie la plus grande, l’être humain cherche même souvent à pécher 

intentionnellement! 

Rien n’est changé au fait objectif que de pareilles pratiques soient contraires aux Lois 

Naturelles, du simple fait que beaucoup d’êtres humains se croient réellement innocents lors 

de la transgression et s’imaginent être parfaitement purs! Cela est et cela demeure une 

déformation des Lois Naturelles, lorsqu’Elles sont dépouillées de Leur belle simplicité par de 

fausses interprétations! Et il n’en résulte toujours que des états malsains parce que tout abus, 

toute dérogation, ne fait que déprécier, souiller, rabaisser, ce qui dans la Loi est sain à l’origine. 

Rejetez donc cette hypocrisie! Respectez enfin les Lois de la nature dans Leur simple et 

donc souveraine grandeur, telles qu’Elles sont en réalité! Adaptez-vous-y et vivez en fonction 

d’Elles, orientez dans ce but également vos pensées, vos actions, vos coutumes à l’intérieur et 

à l’extérieur de votre cercle familial, devenez donc naturels dans le sens le plus pur, alors vous 

serez aussi heureux et par-là agréables à Dieu! Alors, la vie malsaine vous fuira. L’honnêteté 

s’instaurera parmi vous et entre vous et de nombreux et d’inutiles combats de l’âme vous seront 

épargnés, puisque ces combats ne résultent que des fausses imaginations qui souvent vous 

tourmentent et vous accablent tout au long de votre vie terrestre! 

C’est auprès des jeunes enfants innocents qui sont à l’âge tendre que vous apercevez le 

mieux combien sont malsains ces amusements nuisibles, ces fausses tendresses qui ne 

témoignent d’ailleurs que de motifs purement physiques. Les enfants qui sont comblés à l’excès 



de tendresses familiales – disons sans crainte «importunés» – ont toujours un aspect malsain. 

D'ailleurs, presque chaque enfant se défend intuitivement contre de telles caresses importunes, 

il n’en a jamais le désir, parce que l’enfant est en réalité «innocent par nature»! Il lui faut 

d’abord être éduqué à supporter et puis à donner ces manifestations. Cette éducation n’est 

toutefois que le désir des adultes, qui du fait de la maturité de leur corps physique en ressentent 

le besoin pressant! Non l’enfant! Tout ceci exprime assez distinctement de la dangereuse 

violence imposée criminellement à un enfant! Cependant peu à peu, il finit par s’y faire par 

habitude, il en éprouve alors le besoin jusqu’à ce que le corps, parvenant à sa maturité, s’éveille 

de lui-même à cet instinct. 

Honte à l’humanité, qui toujours à nouveau, cherche à cacher hypocritement ses 

convoitises et ses propres faiblesses et se rend coupable d’actes irréfléchis! 

L’être humain doit savoir que l’amour authentique ne concerne, en fait, que l’âme! Tout 

le reste n’est qu’instinct! Or, l’amour venant de l’âme n’a rien à voir avec le corps physique, il 

ne le réclame pas non plus, car la séparation entre tous les genres de la Création demeure 

toujours parfaite. Le Spirituel est Spirituel, le psychique est psychique et le physique est et 

demeure toujours uniquement physique. 

À la mort du corps, pas un atome de l’âme ne s’éteindra. Cela montre en toute simplicité 

que chaque chose existe pour elle toute seule et qu’il ne se produit aucun mélange. 

Par exemple, un baiser plein d’âme n’existe que dans l’imagination, parce que chaque 

baiser n’est et ne demeure qu’un acte purement physique. Ce que l’être humain ressent alors 

en son âme est une chose complètement à part. L’amour de l’âme suit une voie à côté de 

l’instinct physique, mais non avec lui et encore moins en lui. 

Toute autre représentation est une grossière illusion parce que cela ne correspond pas aux 

Lois de la nature. Seul l’intellect a découvert en cela diverses variantes pour sa propre excuse 

et, pour faire surgir une nouvelle caricature qui mutile la Vérité, cette Vérité, qui sous Sa Forme 

pure, devrait amener les êtres humains à l’éveil, à la connaissance et ainsi à la pureté et à 

l’authenticité de leurs opinions, et enfin à l’ascension vers la Lumière. 

Être humain, aie donc enfin le courage d’être vrai en tout ce que tu fais! Et aussi dans le 

baiser. Brise les formes illusoires que ta vanité et ta sensualité te créèrent! Éveille-toi! 



9. La femme de la création postérieure 

Par ces mots est touché l'endroit le plus sensible de la Création Postérieure. Le point qui 

nécessite le plus important changement, la purification la plus durable. 

Si l’homme de la Création Postérieure s’est fait l’esclave de son propre intellect, alors la 

femme a péché bien davantage. 

Dotée d’une plus grande finesse intuitive, elle devait en se jouant s’élancer vers la Pureté 

des Hauteurs Lumineuses et former le pont vers le Paradis pour l’humanité tout entière. La 

femme! Des flots de Lumière devraient la traverser. La constitution de son corps de matière 

dense est entièrement orientée dans ce but. La femme a seulement besoin de le vouloir 

sincèrement et tous les descendants issus de son sein doivent être puissamment protégés par la 

Force de Lumière, déjà avant la naissance! Il ne pourrait d’aucune façon en être autrement 

puisque chaque femme, grâce à la richesse de son intuition, peut déterminer presque à elle seule 

le genre Spirituel du fruit qu’elle porte! C’est pourquoi elle demeure responsable, en premier 

lieu, de toute la descendance! 

En plus, elle est aussi richement pourvue par ses possibilités illimitées d’influencer le 

peuple entier, oui, voire la Création Postérieure entière. La source de sa plus grande force est 

pour elle la maison et le foyer! C’est là seulement que résident, sa force, sa puissance illimitée, 

et non dans la vie publique! Au foyer et dans la famille, elle devient reine, grâce à ses facultés, 

mais au pupitre d’orateur elle est une caricature. Agissant à partir du foyer tranquille et intime, 

sa pénétrante efficacité s’étend sur l’ensemble du peuple présent et futur intervenant en tout. 

Il n’est rien où son influence ne puisse se faire sentir sans réserve, si elle se tient là où ses 

facultés féminines qui lui sont inhérentes s’épanouissent. Cependant, c’est seulement lorsque 

la femme est réellement féminine qu’elle accomplit la vocation qui lui a été attribuée par le 

Créateur. Elle est alors entièrement ce qu’elle peut et doit être. Et, seule l’authentique féminité 

élève l’homme sans paroles, l’homme qui peut se lancer à l’assaut des Cieux, soutenu par cette 

silencieuse activité qui renferme une puissance insoupçonnée. Il cherchera alors, par une 

disposition naturelle intérieure, à protéger l’authentique féminité; il le fera volontiers et 

joyeusement, pour peu qu’elle se révèle d’abord authentique. 

Mais le monde féminin d’aujourd’hui foule aux pieds sa puissance véritable et sa haute 

tâche, passe aveuglément devant elles et détruit criminellement tout le caractère sacré que ce 

monde porte en lui, détruisant au lieu de construire, comme le pire des poisons dans la Création 

Postérieure. La femme pousse avec elle l’homme ainsi que les enfants dans l’abîme. 

Regardez la femme d’aujourd’hui! Essayez de projeter sur elle un Rayon de Lumière avec 

toute l’intransigeance et la lucidité qui sont toujours les compagnes indispensables de la Pureté. 

Vous ne reconnaîtrez que difficilement les hautes valeurs de l’authentique féminité 

permettant l’épanouissement de cette pure puissance, laquelle est uniquement accordée à la 

plus fine sensibilité de la féminité, afin qu’elle ne doive être utilisée que pour la bénédiction. 

Jamais un homme ne peut déployer cette pénétrante manière d’agir. Le tissage silencieux 

de cette Force invisible que le Créateur fait passer à travers l’Univers, la femme le saisit d’abord 

et pleinement, grâce à son intuition plus délicate. L’homme ne le reçoit que partiellement et le 

transforme en actes. 

De même que la Force vivante du Créateur demeure invisible à tous les êtres humains, 

tandis qu’Elle maintient, nourrit, anime et propulse l’Univers entier, ainsi est voulu le tissage 

de toute authentique féminité; c’est pour cela qu’elle est créée, tel est son but élevé, pur et 

merveilleux! 



La Reine de la Création Originelle dans le Pur Spirituel est Femme! Mère universelle est-

Elle aussi nommée. L’idéal élevé de l’authentique féminité. 

L’expression «faible femme» est ridicule, car la femme est psychiquement plus forte que 

l’homme. Non pas en elle-même, mais grâce à sa liaison plus étroite avec la Force créatrice 

que lui procure sa faculté d’intuition plus délicate. 

Or, c’est précisément cela que la femme cherche à dissimuler aujourd’hui; elle se donne 

de la peine pour la dégrader ou même l’opprimer complètement. Avec une vanité et une 

stupidité sans limites, elle abandonne ce qui lui a été donné de plus beau, de plus précieux. Elle 

devient ainsi par sa faute une réprouvée de la Lumière, à laquelle le chemin du retour demeurera 

fermé. 

De ce fait, que sont devenus ces êtres créés à l’image d’une Royale Féminité? C’est avec 

horreur que l’on doit se détourner d’eux. Où voit-on encore, chez la femme d’aujourd’hui, 

l’authentique pudeur, expression de l’intuition la plus délicate de la noble féminité? Elle est si 

sauvagement défigurée qu’elle doit être abandonnée au ridicule. 

La femme d’aujourd’hui a, certes honte de porter une robe longue lorsque la mode la 

prescrit courte, mais elle n’a pas honte, au cours de festivités, de dénuder près des trois quarts 

de son corps pour l’offrir aux regards de tous. Et, en ce cas, bien entendu, non seulement aux 

regards, mais pendant la danse, inévitablement aux mains également! Sans hésitation, elle 

découvrirait aussi encore davantage si la mode le voulait et probablement même tout, selon les 

expériences actuelles! 

Ce n’est pas trop dire. Nous n’en avons que trop vu jusqu’ici, de ces comportements 

honteux. Il n’est pas faux mais malheureusement que trop vrai de dire: «La femme commence 

à s’habiller pour aller dormir!» 

Par ailleurs, des intuitions délicates conditionnent aussi le sens de la beauté! 

Indubitablement! Mais, si l’on veut à présent évaluer encore les délicates intuitions féminines 

d’après cela, on est bien mal parti. En effet, le genre de vêtements proclame bien souvent et 

assez haut le contraire, et ces jambes finement gainées d’une femme ou même d’une mère 

s’accordent bien mal avec la dignité féminine. Les coiffures «à la garçonne», les sports 

féminins modernes n’en défigurent pas moins l’authentique féminité! La coquetterie est la 

conséquence inévitable des vaniteuses extravagances de la mode, qui en ce qui concerne les 

dangers pour le corps et pour l’âme, et ce qui n’est pas le moindre, aussi pour le simple bonheur 

familial, ne laissent vraiment rien à désirer. Plus d’une femme préfère souvent les flatteries 

grossières, et à vrai dire offensantes, d’un quelconque fainéant, à la fidèle activité de son époux. 

C’est ainsi que l’on pourrait citer de très nombreux faits, témoignages visibles que la 

femme d’aujourd’hui est perdue pour sa véritable mission dans la Création Postérieure! Sont 

perdues en même temps toutes les hautes valeurs qui lui furent confiées et dont elle a 

maintenant à rendre compte. Malédiction pour ces êtres humains creux! Ils ne sont pas victimes 

des circonstances, au contraire, ils ont forcé les circonstances. 

Les grands discours sur le progrès ne changent rien au fait que ces fanatiques du progrès 

ainsi que leurs fidèles adeptes ne font que sombrer plus profondément, toujours plus 

profondément. Ils ont déjà tous enfoui leurs véritables valeurs. La plus grande partie du monde 

féminin ne mérite plus de porter le nom honorable de femme! Et puisqu’elles ne peuvent jamais 

se présenter comme des hommes ni devenir des hommes, elles ne sont plus finalement dans la 

Création Postérieure, que des parasites qui selon les Lois Inflexibles de la nature seront 

obligatoirement exterminés. 

Parmi toutes les créatures, la femme est celle qui se trouve la plus éloignée de la place 

qu’elle devrait occuper dans la Création Postérieure. Elle est en son genre, devenue la plus 

lamentable figure parmi toutes les créatures! Elle devait, en effet, se corrompre dans l’âme, car 



dans sa légèreté elle sacrifie étourdiment son intuition la plus noble, sa force la plus pure à une 

vanité extérieure ridicule, et elle bafoue ainsi en se riant, la mission qui lui était dévolue par 

son Créateur. Avec une telle superficialité, le salut est exclu; car les femmes rejetteraient les 

paroles ou ne pourraient même plus les comprendre, ni les concevoir. 

Aussi, faut-il que de l’horreur, surgisse la nouvelle, la vraie femme, celle qui doit devenir 

la médiatrice et offrir ainsi la base d’une vie nouvelle et d’une activité humaine voulues par 

Dieu dans la Création Postérieure, délivrée du poison et de la pourriture. 



10. L’instrument déformé 

Le fardeau le plus lourd dont s’est chargée l’âme humaine et qui l’entravera à chaque possibilité 

d’ascension est la vanité! Elle apporta la ruine dans la Création entière. La vanité est devenue 

le plus puissant poison de l’âme, parce que l’être humain l’a cultivée avec prédilection, comme 

bouclier et manteau pour dissimuler toutes ses lacunes. 

Tel un stupéfiant, elle aide sans cesse à surmonter facilement tous les bouleversements 

psychiques. Que cela ne soit qu’illusion, cela ne joue aucun rôle pour les êtres humains de la 

Terre, pourvu qu’on éprouve un apaisement et qu’on atteigne ainsi un objectif terrestre, ne 

serait-ce que quelques minutes de ridicule suffisance. Il n’est pas nécessaire que cela soit vrai, 

l’apparence suffit aux êtres humains. 

On parle de cette vanité, de présomption, d’orgueil spirituel, de joie maligne et de tant 

d’autres attributs propres à tous les êtres humains de la Terre, cela avec indulgence et en les 

excusant comme étant des embûches du principe luciférien! Mais tout ceci n’est qu’une excuse 

personnelle et sans force! Lucifer n’a vraiment pas eu besoin de se donner tant de peine. Il lui 

suffisait d’orienter les êtres humains vers la culture unilatérale de l’intellect terrestre par la 

tentation de jouir du fruit de l’«arbre de la connaissance», donc de s’adonner au plaisir de la 

connaissance. Tout le reste, ce qui suivit, l’être humain le fit lui-même. 

Il faut considérer la vanité comme l’excroissance la plus importante de cet intellect 

toujours lié à la Terre et devenu prédominant, vanité qui entraîne à sa suite tant de maux, telles 

que l’envie, la haine, la calomnie, la recherche des plaisirs matériels et des biens de tous genres. 

Toute laideur en ce monde est, en réalité, ancrée dans la vanité qui se montre sous tant 

d’aspects. 

L’irrésistible besoin de paraître a engendré cette «caricature d’être humain» qui prédomine 

aujourd’hui! Cet être d’apparence, ne mérite plus le nom d’«être humain» puisque, dans sa 

vanité et par la prédilection qu’il porte aux choses extérieures, il compromit toute possibilité 

en vue de l’indispensable ascension de l’esprit. Criminellement et à l’encontre de la Volonté 

de son Créateur, il mura obstinément, de façon sacrilège, toutes les voies naturelles de liaison 

qui lui avaient été données en partage pour l’activité et la maturation de son esprit et les 

ensevelit complètement. 

Le seul fait, d’ériger en idole l’intellect lié à la Terre suffisait pour bouleverser tout le 

chemin de l’être humain, celui que le Créateur lui avait tracé dans la Création. 

Lucifer s’attribua le triomphe de la présomptueuse intervention que l’âme de l’être humain 

de la Terre, dans son corps de matière dense, ait osé accomplir; ce qui rendait absolument 

impossible l’activité prévue et voulue pour elle dans la Création. Afin d’aiguiser l’intellect, 

s’instaura, en une fiévreuse activité, la culture unilatérale de cette partie de l’encéphale qui ne 

doit agir que sur la matière dense: le cerveau antérieur. D’elle-même, la partie spirituellement 

réceptive de l’encéphale fut ainsi, refoulée et asservie dans son activité. De ce fait, toute 

compréhension pour le spirituel fut rendue difficile et avec les siècles, la compréhension 

spirituelle fut même complètement perdue pour l’être humain de la Terre. Le voilà donc à 

présent isolé, inutilisable dans la Création, coupé de la possibilité de connaissance et 

d’ascension spirituelles et de ce fait, coupé aussi de Dieu! 

Telle est l’œuvre de Lucifer. Il n’eut pas besoin d’en faire plus. Il put alors abandonner à 

lui-même l’être humain de la Terre et le voir s’enfoncer de degré en degré, s’éloignant toujours 

plus de Dieu, comme conséquence de cet unique pas. 

Observer cela n’est maintenant pas du tout difficile pour les êtres humains faisant au 

moins, une fois, l’effort sincère de réfléchir objectivement. Que l’activité de l’intellect porte 



en elle-même le vouloir-mieux-savoir ainsi que l’opiniâtre obstination à conserver tout ce 

qu’une telle activité tient pour juste, est facilement compréhensible; car l’être humain a ainsi 

«pensé» tout ce qu’il était capable de penser. Il a atteint sa limite supérieure dans le penser. 

Que cette limite du cerveau antérieur, du fait de l’attachement à la Terre, soit d’ordre 

inférieur, que l’être humain ne puisse doncaller plus loin à l’aide de son intellect, ça, il ne peut 

pas le savoir et pour cette raison il pensera et affirmera toujours avoir atteint avec sa propre 

limite, aussi ce qui est juste. S’il lui arrive d’entendre parler d’autre chose, il placera toujours 

plus haut ce que lui-même a pensé et le considérera pour juste. Cela demeure le propre de tout 

intellect et donc de tout intellectualiste. 

Comme je l’ai déjà dit une fois, il incombe à une partie de l’encéphale la tâche de recevoir 

ce qui est de nature spirituelle comme le ferait une antenne, tandis que l’autre partie, celle qui 

produit l’intellect, élabore ensuite ce qu’elle vient de recevoir en vue de son utilisation dans la 

matière dense. De même, en sens inverse, le cerveau antérieur engendrant l’intellect doit-il 

recevoir toutes les impressions en provenance de la matière et les élaborer pour qu’elles 

puissent être reçues par le cerveau postérieur, afin que les impressions de celui-ci puissent 

servir à l’évolution et à la maturation ultérieures de l’esprit. Les deux parties doivent exécuter 

leur travail en commun. Telles sont les dispositions du Créateur. 

Or, du fait de l’intervention consistant à cultiver de façon intensive et unilatérale le cerveau 

antérieur, celui-ci est devenu excessivement dominant, de sorte que cela trouble l’harmonie 

nécessaire au travail commun des deux cerveaux, ainsi que la saine activité dans la Création. 

La partie réceptrice pour ce qui est de nature spirituelle fut retardée dans son évolution, tandis 

que le cerveau antérieur, par un entraînement toujours croissant, ne reçoit plus, depuis 

longtemps déjà, par l’intermédiaire du cerveau postérieur, les pures vibrations issues des 

Hauteurs Lumineuses pour son travail et la retransmission dans la matière dense; mais 

n’absorbe pour la plus grande part, la substance de son activité que de son environnement 

matériel et du monde des formes-pensées pour la transformer et la renvoyer comme sa propre 

production. 

Il n’existe encore que peu d’êtres humains dont la partie réceptive du cerveau travaille 

encore, au moins dans une certaine mesure, en harmonieuse collaboration avec le cerveau 

antérieur. Ces êtres humains sortent toujours du cadre de l’ordinaire, ils surprennent par de 

grandes découvertes ou par l’étonnante sûreté de leur capacité intuitive qui leur permet de saisir 

rapidement beaucoup de choses auxquelles d’autres ne peuvent accéder que par de pénibles 

études. 

Ce sont ceux dont on dit, avec envie, qu’ils «reçoivent en dormant», et qui sont la 

confirmation du proverbe: «C’est dans leur sommeil que le Seigneur donne aux Siens.» 

Par les «Siens», on désigne les êtres humains qui utilisent encore leurs instruments pour 

travailler comme ils doivent selon les dispositions du Créateur, donc ceux qui sont conformes 

à Sa Volonté et qui pareils aux vierges sages, maintiennent le niveau d’huile de leur lampe; car 

ceux-là seuls peuvent «reconnaître» le Fiancé lorsqu’Il viendra. Ceux-là seuls sont réellement 

«en éveil». Tous les autres «dorment» dans leur étroitesse volontaire; ils se sont rendus 

incapables de «reconnaître», parce qu’ils n’ont pas maintenu en ordre les «instruments» 

indispensables. Une lampe sans huile, tel est le cerveau antérieur sans la collaboration 

harmonieuse de la partie réceptive du spirituel. 

Ne comptent pas d’emblée parmi les «Siens» les êtres humains doués de facultés médiales. 

Chez eux, sans doute aussi, la partie réceptive du cerveau doit travailler plus ou moins bien, 

mais pendant la réception le cerveau antérieur prévu pour la transmission sur le plan terrestre 

se fatigue, car le processus dû au vouloir bien déterminé d’un être quelconque de l'Au-delà, 

exerce une pression tout particulièrement forte sur le cerveau réceptif, ce qui fait que celui-ci 



doit faire appel à davantage de contre-pression. Cela soustrait automatiquement du sang au 

cerveau antérieur, donc, de la chaleur due au mouvement, ce qui contraint celui-ci à l’arrêt 

partiel ou complet. Il ne coopère plus que paresseusement ou pas du tout. Ce retrait du sang 

n’aurait pas été nécessaire si le cerveau réceptif n’avait pas été fortement affaibli par la pression 

subie. 

Telle est la raison pour laquelle la transmission par la parole ou par l’écriture d’un médium 

ne semble pas être élaborée pour la compréhension terrestre de la façon dont elle devrait l’être 

pour répondre exactement aux concepts terrestres d’espace et de temps. 

C’est aussi la raison pour laquelle des médiums ont si souvent la vision d’événements, 

catastrophes ou autres qui s’approchent de la Terre, les racontent ou les décrivent mais savent 

indiquer que rarement le moment terrestre précis. 

Un médium reçoit l’impression de matière fine et la retransmet par écrit ou verbalement, 

peu ou pas du tout élaborée pour la matière dense. Cela doit nécessairement conduire à des 

erreurs pour les êtres humains qui ne tiennent compte en ceci que de la matière dense. 

L’impression de matière fine est différente de l’effet dans la matière dense, qui se manifeste 

plus tard. Car dans la matière fine les contrastes sont plus tranchés, plus riches et se manifestent 

aussi en conséquence. Or, il arrive aussi fréquemment que les médiums ne décrivent que la 

matière fine, sans apporter de changement, car leur cerveau antérieur ne peut pas suivre dans 

son activité de transformation, et demeure en arrêt. Alors, l’image d’un événement de même 

que les époques sont autres, puisque les notions de temps dans la matière fine sont différentes 

de celles de la Terre. 

C’est ainsi que les descriptions et les visions prémonitoires d’une même chose seront 

presque toujours exprimées différemment par chaque médium, selon la possibilité de 

collaboration plus ou moins grande de son cerveau antérieur lequel ne peut que dans des cas 

très rares effectuer une transposition totale pour les notions terrestres. 

Ainsi, lorsque des êtres de l'Au-delà s’efforcent de rétablir entre la matière fine et la 

matière dense la liaison rompue par les êtres humains de la Terre, aucune exigence ni aucun 

jugement ridicule ne doivent être toléré plus longtemps de la part d’ignorants et d’intellectuels, 

au contraire ces travaux exigent un sérieux absolu afin que soit rétabli ce qui a été corrompu 

par la vanité présomptueuse. 

Doivent aussi être exclus de toute collaboration les esprits fantaisistes, les rêveurs et les 

mystiques, qui en réalité, sont encore plus nuisibles que les intellectualistes. 

Si les deux parties de l’encéphale pouvaient coopérer harmonieusement, ainsi que 

l’imposent les dispositions du Créateur, alors les transmissions des médiums seraient données 

dans les notions de temps correspondant à la matière dense. Mais, du fait du prélèvement 

sanguin plus ou moins grand fait sur le cerveau antérieur, il se produit des décalages et des 

déformations. Leur rectification exige une étude consciencieuse par l’observation, mais ne 

mérite pas d’être tournée en ridicule ou même qu’on lui attribue des motifs malhonnêtes, 

comme le font, avec prédilection, les êtres humains à l’esprit paresseux. 

Naturellement, en cela comme en toutes choses, il y aura toujours des êtres humains qui 

s’affichant en tant qu’initiés, nageront à leur aise dans ces choses et se rendront réellement 

ridicules, de même d’autres poursuivront des intentions malhonnêtes. Cela se rencontre partout 

et cela ne donne pas le droit de salir de façon si choquante la cause en elle-même ou ceux qui 

s’en occupent sérieusement. 

Ce comportement visant à salir tout ce qui ne peut pas encore être compris n’est à nouveau, 

que l’expression d’une ridicule vanité, un signe de stupidité irresponsable qui a pris place parmi 

ces êtres humains. Il n’est rien de grand, rien de sublime, qui au début n’ait pas été attaqué par 



l’humanité de la Terre! Il en fut de même pour ce que le Christ Jésus enseigna jadis, et pour Sa 

propre personne. 

Ainsi, de tels railleurs ne montrent que trop distinctement qu’ils traversent la vie en 

aveugles, ou du moins, avec une évidente étroitesse de vue. 

Regardons autour de nous: celui qui aujourd’hui poursuit son train-train habituel en raillant 

au sujet d’annonces et de prévisions d’événements terribles qui s’amoncellent de tous côtés, 

celui qui ne veut pas voir que tant de ces choses se sont déjà accomplies, et que d’une semaine 

à l’autre les catastrophes naturelles s’accumulent, celui-là est borné ou bien, pris par une 

certaine crainte, il ne veut encore rien reconnaître. 

Ce sont des êtres bornés ou des lâches qui n’osent pas regarder la réalité en face! Mais, 

dans tous les cas ce sont des êtres nuisibles. 

Et quiconque ne veut pas encore reconnaître la grande misère économique qui s’accroît 

sans arrêt dans tous les pays de cette Terre, quiconque ne veut pas encore reconnaître la 

confusion et le désarroi qui en résultent comme un funeste coup du destin, et cela uniquement 

parce que lui-même, peut-être, a suffisamment à manger et à boire, cet être humain là ne mérite 

plus d’être encore appelé un être humain, car il doit nécessairement être intérieurement 

corrompu et complètement insensible en face de la misère d’autrui. 

«Tout cela est déjà arrivé!», expliquent-ils avec légèreté. Sans doute, on l’a déjà vu en des 

cas isolés! Mais pas dans les conditions actuelles, pas avec les mesures préventives que l’on 

peut prendre, ni le savoir dont on se vante aujourd’hui. C’est aussi différent que le jour et la 

nuit! 

Mais surtout, il n’y a jamais eu ces accumulations d’événements. Jadis, il s’écoulait des 

années entre les catastrophes naturelles, on parlait, on écrivait durant des mois au sujet de tels 

événements qui mettaient en émoi tous les peuples civilisés tandis qu’aujourd’hui, après 

quelques heures déjà, tout est oublié dans la danse ou le bavardage quotidien. Il y a là une 

différence que l’on ne veut pas voir, par une peur qui se manifeste dans la frivolité! Par un 

refus criminel de comprendre quoi que ce soit. 

«L’humanité ne doit pas être inquiétée! », tel est le mot d’ordre actuel. Or, il n’est pas dicté 

par amour de l’humanité, mais uniquement par peur que les êtres humains puissent émettre des 

exigences auxquelles nul n’est capable de faire face! 

Souvent, les tentatives d’apaisement sont si lourdes, que seule une humanité indifférente 

peut les accepter en silence dans une hébétude telle qu’elle règne aujourd’hui. Mais que ceci 

constitue un acte contraire et hostile à la Volonté de Dieu, personne ne se donne la peine de le 

reconnaître ni de le dire. 

Dieu veut que les êtres humains reconnaissent Ces Avertissements qui parlent 

distinctement dans les événements en marche! Ils doivent s’éveiller de l’insouciant sommeil 

crépusculaire de leur esprit afin de réfléchir et de rebrousser chemin pendant qu’il en est encore 

temps et avant qu’il ne devienne nécessaire que toute la souffrance qu’ils peuvent à présent 

voir chez leurs voisins ne doive aussi les atteindre. C’est donc une rébellion contre Dieu que 

commettent tous ceux, qui par leurs discours d’apaisement, veulent empêcher que cela arrive! 

Mais l’humanité n’est, hélas, que trop réceptive à toute parole qui la dispenserait d’une 

activité spirituelle personnelle, et c’est pourquoi elle se laisse dire volontiers les choses les plus 

étranges, leur accorde foi, se les approprie, les répand, les défend même, rien que pour ne pas 

être brutalement tirée de sa tranquillité et de son confort. 

Et la chère vanité y bat la mesure, elle est la meilleure promotrice de toute cette mauvaise 

herbe, qui croît comme elle, en tant que fruit de la domination de l’intellect hostile à Dieu. 



La vanité ne veut jamais que la Vérité soit reconnue, peu importe où on la trouve. Tout ce 

qu’elle prétend accomplir en ce domaine se voit déjà dans la prise de position de cette humanité 

terrestre en face de l’existence terrestre du Fils de Dieu, existence, qui dans sa vraie et grande 

simplicité, ne suffit pas à la vaniteuse pensée humaine. Le croyant veut avoir «son» Sauveur 

selon son idée! C’est pourquoi il parsème le chemin terrestre du Fils de Dieu, le Christ Jésus, 

d’événements imaginaires. 

Ce n’est sans doute que par «humilité» envers tout le Divin que, selon les conceptions 

humaines, ce Sauveur, en tant que Fils de Dieu, doit absolument aussi être «surnaturel». Ils ne 

réfléchissent pas que Dieu Lui-même est la Perfection du naturel, et que la Création s’est 

développée par Sa Volonté à partir de ce naturel parfait qui est le Sien. Or, la Perfection porte 

aussi en Elle l’Immuabilité. Si, dans les Lois de la Création, établies selon la Volonté de Dieu, 

une exception était possible, il devrait exister une lacune et il y aurait défaut de Perfection. 

Mais, l’humilité des êtres humains s’élève au-dessus de tout cela; car elle attend, oui, elle 

exige pour l’existence terrestre du Fils de Dieu une modification des Lois existant dans la 

Création, donc une transgression. Et cela, justement de la part de Celui qui était venu pour 

accomplir toutes les Lois de Son Père, ainsi qu’Il Le disait Lui-même! Elle attend de Lui des 

choses, qui selon les Lois de l’évolution naturelle doivent tout simplement être impossibles. Et 

c’est justement ainsi que devrait se manifester Sa Divinité, le Divin qui porte en Lui le 

fondement des Lois de la nature! 

Oui, l’humilité humaine est capable de bien des choses. Mais son vrai visage est exigence 

et non humilité véritable. La prétention la plus extrême, le pire orgueil spirituel qui soit! La 

chère vanité ne fait que recouvrir tout cela d’un joli mantelet qui donne l’apparence de 

l’humilité. 

Il est seulement triste, que si souvent, des êtres de réel bon vouloir et dont l’humilité était 

authentique à ses débuts se laissèrent inconsciemment entraîner dans leur exaltation, aux choses 

les plus impossibles, comme Lorber qui put en faire largement l’expérience en lui-même, 

comme beaucoup d’autres avec lui. 

Des fictions surgirent dont la transmission provoqua beaucoup de dommage. 

C’est ainsi que l’enfant Jésus aurait déjà accompli les plus grands miracles. Même au cours 

de ses jeux les plus enfantins qu’Il pratiqua comme tout enfant lorsqu’il est sain et 

spirituellement vivant. Les petits oiseaux qu’Il façonnait en jouant simplement avec de l’argile, 

seraient devenus vivants, se seraient envolés dans les airs en chantant joyeusement, et beaucoup 

d’autres choses semblables. Ce sont des événements tout simplement impossibles, parce qu’ils 

contredisent toutes les Lois de Dieu dans la Création! 

Dès lors, le Père aurait bien pu placer Son Fils sur Terre, tout constitué! En quoi une mère 

terrestre était-elle nécessaire? Pourquoi tous les désagréments de la naissance! Les êtres 

humains ne peuvent-ils donc pas, pour une fois, penser simplement? Ils négligent de le faire à 

cause de leur propre vanité! À leur avis, le chemin terrestre du Fils de Dieu doit être différent. 

Ils veulent que «leur» Sauveur, «leur» Rédempteur, ne soit pas soumis aux Lois de Dieu dans 

la Création. En vérité, cela n’aurait certes pas été trop petit pour Lui, le Fils de Dieu, mais bien 

pour tous ceux qui veulent reconnaître en Lui le Rédempteur! C’est vanité humaine et rien de 

plus! 

Ils ne réfléchissent pas qu’il était encore bien plus grand pour Jésus de Se soumettre 

librement à ces Lois par Son Incarnation, uniquement pour apporter la Vérité dans la Parole à 

ces êtres humains, qui par la déformation criminelle de leur instrument terrestre, s’étaient 

rendus incapables de recevoir et de reconnaître encore la Vérité pareux-mêmes. Ils étaient 

beaucoup trop vaniteux pour voir dans la Parole Elle-même, l’Accomplissement de la Mission 



du Christ. Pour eux, les êtres humains vaniteux, il devait se produire quelque chose de plus 

grand! 

Et lorsque sur la croix, le Fils de Dieu souffrit alors la mort terrestre et qu’Il mourut comme 

tout être humain sur une croix doit obligatoirement mourir parce que cela est conforme aux 

Lois de Dieu dans la Création, lorsque le corps humain ne put tout simplement pas descendre 

de la croix, sain et sauf, il ne resta plus rien d’autre à la vanité que d’émettre l’opinion selon 

laquelle le Fils de Dieu devait mourir ainsi, qu'Il ne voulait pas descendre de la croix, afin de 

décharger de leurs péchés ces pauvres petits êtres humains pour, que par la suite, ils puissent 

être joyeusement accueillis dans le Royaume des Cieux! 

Et c’est ainsi que se constitua la base de l’interprétation ultérieure de la nécessité de la 

mort sur la croix qui amena parmi les chrétiens d’aujourd’hui, la grande et triste erreur résultant 

uniquement de la vanité humaine. 

Si aucun être humain ne veut plus reconnaître qu’une telle pensée ne peut provenir que 

d’une prétention éhontée, pour la joie de Lucifer qui donna aux êtres humains la vanité pour 

leur perte, alors on ne peut plus rien pour aider l’humanité, tout demeure vain, même les plus 

grands et les plus puissants avertissements de la nature ne peuvent l’éveiller du sommeil 

spirituel! Pourquoi donc l’être humain ne pense-t-il pas davantage? 

Si le Christ avait pu ressusciter charnellement, il était aussi absolument logique de 

s’attendre à ce qu’Il eût la possibilité, de descendre avec Son corps déjà constitué, ici sur cette 

Terre, depuis l’endroit où l’on prétend qu’Il est allé après la résurrection. Que ceci ne se soit 

pas produit, mais qu’au contraire Il fut aussi obligé, dès le début, de prendre les voies imposées 

à tout corps humain depuis sa naissance et les suivre avec toutes les peines, grandes et petites, 

ainsi que beaucoup d’autres nécessités de sa vie terrestre, voilà qui parle suffisamment 

distinctement contre cette théorie. Et ceci, indépendamment du fait qu’il en était ainsi et ne 

pouvait pas en être autrement, puisque le Fils de Dieu aussi devait se soumettre aux Lois 

parfaites de Son Père dans la Création. 

Celui qui veut descendre dans la Création, jusque sur la Terre, est soumis aux Lois 

Immuables de la Création. 

Le contraire est légende, formé par l’enthousiasme des êtres humains eux-mêmes et 

transmis comme vérité. Il en va ainsi de toutes les traditions, peu importe qu’elles aient fait 

l’objet d’une transmission orale ou écrite. La vanité humaine joue ici un grand rôle. Il est rare 

qu’une transmission passant par la main humaine, la bouche ou même le cerveau humain ne se 

fasse sans qu’il n’y ait un ajout. Les écrits de seconde main ne sont jamais des preuves sur 

lesquelles la postérité devrait s’appuyer. Il suffit donc à l’être humain de bien observer le 

présent. Prenons seulement un exemple qui fut connu dans le monde entier. 

Les journaux de tous les pays parlèrent du mystérieux «château» sur le Vomperberg, dont 

je devais être le propriétaire. Avec de gros titres voyants, même dans les plus grands journaux 

qui veulent être pris au sérieux, on me nommait «Le Messie du Tyrol», ou encore le «Prophète 

du Vomperberg»! Il parut des récits incroyablement mystérieux et lugubres au sujet de 

nombreux couloirs souterrains, d’un temple, de chevaliers à cuirasses noires ou argentées, d’un 

culte inouï, de grands parcs, de voitures, d’écurie princière et de tout ce qui peut surgir d’un 

cerveau malade, capable de raconter de pareilles choses. On mentionnait des détails, parfois 

beaux et remplis de fantaisie, et parfois aussi d’une saleté tellement inouïe, qu’un individu 

quelque peu réfléchi, devait immédiatement y reconnaître le mensonge et la malveillance. 

Et dans tout cela, il n’y avait pas un mot de vrai! 

Mais, si après des siècles, plus encore facilement dans des millénaires, un être humain lit 

l’un ou l’autre de ces articles courants provocateurs… qui pourrait lui en tenir rigueur s’il veut 



y croire et dise: «C’est pourtant relaté ici et unanimement dans presque tous les journaux, et 

dans toutes les langues!» 

Et tout ceci n’était pourtant rien que le reflet des cerveaux corrompus de cette époque! Par 

leurs propres œuvres, ils apposèrent eux-mêmes le sceau prouvant leur corruption. Et cela, déjà 

pour le Jugement à venir! 

Voilà donc ce qui se passe encore aujourd’hui malgré les moyens permettant d’obtenir 

rapidement et sans peine une vérification sûre des faits avant la publication! Comment cela 

dut-il être autrefois, à l’époque terrestre de Jésus où tout ne pouvait circuler que de bouche à 

oreille! Combien une transmission est-elle ainsi fortement soumise aux altérations, même dans 

les écrits et les lettres. Cela grossit comme une avalanche. Les faits étant, dès le début déjà, en 

partie faussement compris, il en résulte toujours sur une telle voie autre chose que ce qui a été. 

Combien de choses entendues furent ensuite rédigées de deuxième, de troisième ou de dixième 

main et sont considérées aujourd’hui comme une base. Les êtres humains devraient pourtant 

mieux connaître les leurs. 

Aussitôt qu’ils ne peuvent plus utiliser les structures de leur propre intellect, comme c’est 

le cas pour chaque Vérité, à cause de Sa grande simplicité, cela ne leur suffit plus. Ils La 

refusent ou La modifient de sorte qu’Elle convienne à leur chère vanité. 

C’est aussi pour cette raison que l’on préfère la «mystique» à la simple Vérité. La grande 

impulsion vers la «mystique», vers le mystérieux qui repose en tout être humain est vanité, 

mais non point aspiration à la Vérité, comme l’on cherche souvent à la représenter. 

L’autocomplaisance a construit cette voie malsaine sur laquelle des légions de rêveurs vaniteux 

peuvent se prélasser au soleil et où maint paresseux en esprit se laisse entraîner agréablement! 

En toutes ces choses, la vanité de l’être humain joue un rôle particulièrement dévastateur 

et funeste. Tenace, elle l’entraîne infailliblement à sa perte, sans secours possible, parce qu’elle 

lui est devenue trop chère! 

L’effroi le saisirait s’il pouvait une fois se dominer suffisamment et réfléchir objectivement 

et sans autocomplaisance. Mais voilà, c’est là que gît la difficulté: il ne peut rien faire sans 

complaisance. En conséquence, il faudra bien que cela reste ainsi pour beaucoup d’êtres 

humains, jusqu’à ce qu’ils en périssent finalement. 

Ce fait objectif, que le péché originel devait apporter avec soi, est dans toute sa tristesse, 

le résultat du frein imposé au développement harmonieux de l’encéphale du corps terrestre 

confié à l’être humain. La déformation de cet indispensable instrument par l’hyper 

développement unilatéral, en cette matière dense, s’est ainsi vengée. Maintenant, l’être humain 

avec son instrument de matière dense, son corps terrestre, est devenu une créature 

disharmonieuse dans la Création, inapte à remplir la tâche qu’il doit y accomplir. Il est devenu 

inutilisable par sa propre faute. 

Pour extirper de nouveau cette racine de tout mal, une intervention de Dieu est nécessaire! 

Toute autre puissance, tout autre pouvoir, si grands soient-ils, sont insuffisants pour cela. C’est 

aussi la plus grande et la plus corruptrice des épidémies, qui par le faux vouloir de l’humanité, 

a trouvé accès dans cette Création. Tout sur Terre devrait s’effondrer avant qu’une amélioration 

puisse s’y produire, car il n’est rien qui n’en soit déjà irrémédiablement pénétré! 



11. Tout ce qui est mort dans la création doit etre réveillé, 

afin de se juger! 

Jugement Dernier! Chaque prophétie qui s’y rapporte annonce la résurrection de tous les morts 

pour le Jugement Final. Mais là encore, une erreur fut, de nouveau, introduite par les êtres 

humains dans le concept de l’expression, car cela ne doit pas signifier: résurrection de tous les 

morts, mais bien, résurrection de tout ce qui est mort! C’est-à-dire: animation de tout ce qui est 

sans mouvement dans la Création, afin de devenir vivant en vue du Jugement de Dieu pour être 

élevé ou exterminé dans son activité. 

À présent, rien ne reste immobile; car la Force vivante, qui flue à présent avec plus 

d’intensité à travers toute la Création, pousse, presse et contraint tout au mouvement. De ce 

fait, tout se trouve fortifié, aussi, ce qui jusqu’alors, reposait ou sommeillait. Tout se trouve 

réveillé, fortifié, et doit ainsi s’activer; dans le réveil de cette activité, tout est pour ainsi dire 

traîné devant la Lumière, même ce qui voulait se cacher. On peut aussi dire que tout se 

manifeste spontanément à la Lumière, tout doit se montrer et ne peut plus continuer à 

sommeiller où qu’il se trouve. En langage populaire: tout vient au grand jour! 

Tout devient vie, activité dans l’ensemble de cette Création par l’irruption nouvelle de la 

Lumière! En même temps, la Lumière attire tout puissamment…, soit avec ou sans le vouloir 

de ce qui repose dans cette Création, ou même s’y cache, et tout arrive finalement à entrer en 

contact avec cette Lumière et ne peut lui échapper, eût-il les ailes de l’aurore; il n’y a aucun 

endroit dans la Création tout entière qui puisse l’en protéger. Rien ne demeure dans l’ombre. 

Or, dans le mouvement de l’attraction, doit se briser et se consumer dans cette Lumière 

tout ce qui ne supporte pas le rayonnement, donc ce qui n’aspire pas déjà de lui-même à cette 

Lumière. Par contre, ce qui est orienté vers la Lumière s’épanouira et se renforcera dans la 

pureté de son vouloir! 

Il en est ainsi de toutes les caractéristiques de ces âmes humaines terrestres. Ce qui 

semblait y reposer jusqu’ici, comme mort, ce qui sommeillait, souvent à l’insu des êtres 

humains eux-mêmes, sera réveillé et fortifié par la Force, deviendra pensée et action afin de se 

juger soi-même en face de la Lumière selon le genre de son activité. Pensez que tout vient à la 

vie, même ce qui repose en vous! Voilà en quoi réside la résurrection de tout ce qui est mort! 

Jugement Vivant! Jugement Dernier! 

Vous devez alors venir à bout de tout ce qui est en vous, vous devez vous purifier ou bien 

vous disparaissez avec le mal, si celui-ci arrive à devenir trop puissant en vous. Alors, il vous 

tient et s’abat sur votre tête avec un sifflement bouillonnant d’écume, pour vous entraîner dans 

le gouffre de la décomposition; car le mal ne peut pas continuer à subsister plus longtemps dans 

l’éclat de la Force de Dieu! 

Or, je vous ai donné la Parole qui montre le chemin vous conduisant infailliblement, dans 

le réveil de cette Création, vers les Hauteurs Lumineuses qui vous empêchent de chuter, quoi 

qu’il arrive, et quel que soit ce qui cherche à s’allumer en vous! Si, en une conviction fidèle, 

vous avez dirigé votre regard vers la Lumière, si vous avez saisi ma Parole correctement, si 

vous L'avez accueillie en vos âmes, alors vous vous élevez sereinement hors de la confusion, 

purifiés et épurés, libres de tout ce qui aurait pu jadis vous interdire l’accès au Paradis. 

C’est pourquoi, veillez et priez, afin que la présomption et la vanité, les plus redoutables 

pièges pour les êtres humains de cette Terre, ne troublent pas la clarté de votre regard! Soyez 

sur vos gardes! Tel vous aurez à présent, préparé le terrain en vous, tel en adviendra-t-il de 

vous! 



12. L’enfant 

Quand les humains se demandent comment ils peuvent élever leurs enfants de la juste manière, 

ils doivent en premier lieu, observer l’enfant et tenir compte de cette observation! Les désirs 

personnels de l’éducateur doivent alors être mis complètement de côté. L’enfant doit suivre 

son chemin sur Terre, et non le chemin de l’éducateur. 

C’est avec de bonnes intentions qu’un éducateur veut mettre à la disposition de son enfant, 

pour son profit, les expériences qu’il dût lui-même vivre au cours de sa vie terrestre. Il veut 

épargner à l’enfant beaucoup de déceptions, de dommages ou de souffrances. Mais il n’obtient, 

dans la plupart des cas, que peu de résultats. 

Il lui faut finalement reconnaître qu’en ce domaine tous ses efforts et toute sa bonne 

volonté furent complètement vains, car à un certain moment l’enfant qui grandit va, de façon 

soudaine, son propre chemin et lorsqu’il doit prendre des décisions importantes pour lui, oublie 

toutes les exhortations ou bien n’en tient pas compte. 

La tristesse qu’en éprouve l’éducateur n’est pas justifiée, car dans son bon vouloir, celui-

ci a omis de prendre en considération que l’enfant qu’il voulait éduquer n’a pas du tout à 

parcourir le même chemin que lui, s’il veut accomplir justement le but de sa propre existence 

sur cette Terre. 

Toutes les expériences que l’éducateur put ou fut obligé de vivre auparavant en lui-même, 

n’étaient destinées et nécessaires qu’à lui-même, c’est aussi pourquoi elles n’ont apporté de 

profit qu’à cet éducateur, s’il a été capable de les accueillir en lui correctement. 

Les expériences vécues de l’éducateur ne peuvent apporter le même profit à l’enfant, parce 

que l’esprit de celui-ci doit vivre, pour sa propre évolution, des expériences tout autres, en 

raison des fils du destin auxquels il est lui-même relié. 

Parmi les nombreux êtres humains de la Terre, il n’en existe pas deux qui aient le même 

chemin pouvant les faire progresser en vue de la maturation de leur esprit! 

C’est pourquoi les expériences vécues de l’un ne sont d’aucun profit spirituel pour l’autre. 

Et si un être humain suit exactement le chemin de l’autre, en l’imitant, alors il aura gaspillé son 

propre temps terrestre. 

Vous ne devez, jusqu’à la puberté de l’enfant, que lui préparer l’instrument dont il a besoin 

pour sa vie terrestre, rien de plus. Donc, préparer le corps terrestre, avec toutes ses dispositions 

de matière dense. 

Veillez alors, avec toute votre sollicitude, à ne pas le déformer, ou même à le rendre 

complètement inapte par exagération ou partialité. À côté des nécessaires aptitudes au 

mouvement, l’entraînement en vue de la juste activité de son encéphale joue un grand rôle. La 

première formation se termine avec le début de la puberté; c’est alors seulement que doit suivre 

la seconde, qui doit enseigner à l’esprit à maîtriser avec justesse le corps entier. 

Jusqu’aux années de la puberté, période ou l’esprit arrive à percer, les enfants de cette 

humanité terrestre ne ressentent, de façon prédominante que ce qui est du domaine essentiel, 

bien qu’ils soient naturellement déjà embrasés par l’esprit. Le niveau de l’enfant est donc bien 

supérieur à celui d’un animal noble parvenu à son stade d’évolution le plus élevé bien que, 

chez l’enfant, l’élément d’essentialité soit prédominant, et par conséquent, déterminant. C’est 

là ce dont tout éducateur doit absolument tenir compte et c’est en fonction de cela que la base 

d’une éducation doit être rigoureusement établie, si le succès doit être total et sans dommage 

pour l’enfant. L’enfant doit d’abord parvenir à la pleine compréhension de la grande activité 

de toute l’Essentialité, à laquelle il est encore, à cette époque, plus ouvert qu’au Spirituel. Ainsi, 



ses yeux s’ouvriront, remplis de joie et de pureté, aux beautés de la nature qu’il voit autour de 

lui! 

L’eau, les montagnes, les forêts, les prairies, les fleurs, et ensuite aussi les animaux, 

deviennent familiers à chaque enfant, et il est ainsi solidement ancré dans le monde qui doit lui 

offrir le champ d’action pour son existence sur Terre. L’enfant est alors solidement ancré et 

pleinement conscient dans la nature, dans toute l’activité essentielle, plein de compréhension, 

bien équipé et prêt à agir, désormais avec son esprit, et aussi pour élever et promouvoir tout ce 

qui l’entoure tel un grand jardin! C’est seulement ainsi qu’il peut devenir un vrai jardinier de 

Dieu dans la Création. 

Ce n’est qu’ainsi et pas autrement que chaque enfant grandissant doit être quand l’esprit 

vient à percer. Sain de corps et d’âme! Joyeusement développé et préparé sur le terrain auquel 

chaque enfant appartient. Il ne doit pas avoir le cerveau unilatéralement surchargé avec des 

choses dont il n’a pas du tout besoin au cours de sa vie terrestre et qu’il a pourtant beaucoup 

de peine à assimiler, ce qui le contraint à gaspiller de la force, affaiblissant le corps et l’âme! 

Or, si la première éducation a déjà englouti toute la force, il ne reste plus rien à l’être 

humain pour son action proprement dite. 

Dans une juste formation et préparation à la vie véritable, le travail n’est que joie, que 

plaisir, parce qu’alors tout dans la Création est capable de vibrer d’une façon complètement 

harmonieuse pour soutenir, promouvoir et fortifier ainsi la croissance de la jeunesse. 

Mais avec quelle absurdité les êtres humains n’agissent-ils pas avec leur descendance! De 

quels crimes ne se rendent-ils pas coupables envers elle! 

C’est justement au moment où, dans les corps d’adolescentes l’esprit perce afin d’utiliser 

l’instrument de matière dense qui lui est confié et offert, pour devenir ainsi un véritable être 

humain, que l’on dirige cette jeune féminité vers les plaisirs terrestres pour… vite la conduire 

vers l’homme! 

L’esprit, l’être humain véritable, qui ne doit commencer son activité terrestre qu’à ce 

moment-là, n’y arrive pas du tout. Paralysé, illui faut être témoin comment l’intellect terrestre, 

exclusivement et faussement exercé, ne s’active qu’en lançant de faibles éclats éblouissants 

afin de paraître spirituel, à défaut d’esprit véritable, il lui faut observer comment, il est entraîné 

vers toutes sortes de situations étranges qui exigent et gaspillent toute la force que l’instrument 

peut fournir. Finalement, ces jeunes filles deviennent mères sans avoir été vraiment des êtres 

humains! 

C’est pourquoi il ne reste rien à l’esprit lui-même pour exercer son activité. Il n’en a aucune 

possibilité! 

Et pour le jeune homme, ce n’est guère mieux! Le voilà épuisé, exténué par les surcharges 

scolaires, les nerfs surexcités. Il ne fournit à l’esprit sur le point de percer qu’un terrain malade, 

un encéphale déformé, sursaturé de choses inutiles. De ce fait, l’esprit ne peut agir comme il le 

doit, et c’est pourquoi il ne peut se développer, mais s’étiole, complètement écrasé par des 

scories. Il ne reste plus qu’une nostalgie inassouvie qui laisse pressentir la présence de l’esprit 

humain, emmuré et opprimé. Finalement, la nostalgie elle aussi se perd dans l’ivresse de la 

précipitation et de l’avidité terrestres, lesquelles doivent d’abord combler cette vacuité de 

l’esprit pour plus tard, se transformer en habitude et besoin. 

C’est ainsi que l’être humain traverse à présent, l’existence terrestre! Et la fausse éducation 

porte en cela la plus grande part de culpabilité. 

Si l’être humain veut exister correctement, ici sur Terre, alors il faut absolument que la 

première partie de sa formation, donc son éducation, soit changée! Laissez pendant ce temps 

les enfants demeurer réellement des enfants! Ne cherchez jamais non plus à les mettre sur un 



pied d’égalité avec les adultes ou même n’attendez pas que ce soit les adultes qui se règlent en 

fonction des enfants! C’est un puissant poison que vous leur donnez ainsi, car chez eux, l’esprit 

n’a pas encore percé, ils sont toujours fortement dominés par leur genre essentiel, c’est 

pourquoi ils n’ont, par conséquent, pas encore leur pleine valeur parmi les adultes! 

Cela, les enfants le sentent très exactement. Ne leur laissez donc pas jouer un rôle qui leur 

dérobe une telle conscience. Vous les rendez ainsi malheureux! Ils deviennent mal assurés sur 

le terrain sûr de leur enfance, ce terrain qui leur revient de droit et qui leur est attribué dans la 

Création. Par contre, ils ne peuvent jamais se sentir chez eux sur le terrain des adultes, car il 

leur manque encore la chose principale qui leur en donne le droit et l’aptitude: la parfaite liaison 

de leur esprit avec le monde extérieur par l’intermédiaire de leur corps. 

Vous leur dérobez leur véritable condition d’enfants à laquelle, selon les Lois de la 

Création, ils ont pleinement droit et dont ils ont même un pressant besoin, car l’expérience 

vécue de l’enfance fait absolument partie de la progression ultérieure de l’esprit. Au lieu de 

cela, vous les mêlez bien souvent aux adultes parmi lesquels ils ne peuvent pas se mouvoir, car 

tout ce qui serait nécessaire à cela manque. Ils deviennent incertains et précoces, ce qui selon 

la nature des choses, ne peut qu’apparaître rebutant pour les adultes, car cela se révèle malsain, 

troublant la pure intuition et toute harmonie. Un enfant précoce est un fruit dont le noyau n’est 

pas encore arrivé à maturité, tandis que l’enveloppe se trouve déjà proche du vieillissement! 

Gardez-vous de cela, parents et éducateurs, car c’est un crime contre les Lois de Dieu! 

Laissez les enfants demeurer des enfants! Des enfants qui savent qu’ils ont besoin de la 

protection de tous les adultes. 

Le devoir d’un adulte réside uniquement dans la protection des enfants, cette protection 

qu’il est capable d’accorder et à laquelle il est aussi astreint, là où un enfant mérite cette 

protection! 

Dans son genre essentiel, l’enfant ressent très exactement qu’il a besoin de la protection 

de l’adulte et c’est pour cela qu’il lève le regard vers lui, offrant en contrepartie son estime 

spontanée qui renferme en elle le besoin d’appui, si vous ne détruisez pas vous-mêmes cette 

Loi Naturelle! 

Et vous la détruisez dans la plupart des cas! Vous projetez chaque enfant hors de ses 

intuitions naturelles par le faux comportement dont vous faites preuve à leur égard, très souvent 

pour votre propre satisfaction, parce que l’enfant est pour vous en grande partie un jouet chéri 

par lequel vous voulez trouver votre joie et que vous cherchez à rendre précocement intelligent 

afin de pouvoir en être fiers! 

Mais tout cela n’est pas profitable pour l’enfant, mais seulement préjudiciable. Vous avez 

envers l’enfant, au cours de son enfance, c’est-à-dire depuis la première partie de son éducation, 

et dès les premières années, des devoirs plus sérieux à remplir! Ce ne sont pas vos désirs qui 

doivent être ici prépondérants, mais les Lois de la Création! Or, celles-ci imposent de laisser 

chaque enfant être aussi un enfant en toutes choses! 

Ce n'est que lorsqu'un être humain a vraiment été un enfant qu'il est plus tard un adulte 

dans le sens complet du terme. Mais seulement dans ce cas! Et un enfant normal n’est 

reconnaissable que par le seul fait qu’il possède de par sa propre intuition, qui en cela même 

est conforme aux Lois Naturelles, le respect authentique pour les adultes. 

Tout cela chaque enfant le porte en lui, tel un Don de Dieu! Et cela se développe si vous 

ne l’enfouissez pas. C’est pourquoi, maintenez les enfants éloignés des lieux où les adultes 

parlent ensemble, car ils n’y ont pas leur place! Là aussi, ils doivent toujours savoir, qu’ils sont 

des enfants et que comme tels, ils n’ont pas encore leur pleine valeur, qu’ils ne sont pas encore 

mûrs pour l’activité terrestre. Dans ces choses, d’apparence insignifiante, se trouve beaucoup 

plus que vous ne le pensez aujourd’hui. Il s’agit de l’accomplissement d’une Loi de base dans 



la Création, Loi que souvent vous ne respectez pas. Extérieurement, les enfants en ont besoin 

comme d’un soutien, eux qui sont tous encore principalement dans l’Essentialité! Il leur faut 

ce soutien conformément à la Loi de l’Essentialité. 

Les adultes doivent accorder protection à l’enfant! Il y a là davantage que ce que disent les 

mots. Cependant, ils ne doivent accorder leur protection que lorsque l’enfant la mérite! Cette 

protection ne doit pas être accordée sans contrepartie, afin que l’enfant apprenne déjà dans 

l’expérience que la compensation doit exister partout, et que c’est en elle que résident 

l’harmonie et la paix. Cela aussi est conditionné par le genre de l’Essentialité. 

Mais c’est précisément cela que tant de parents et d’éducateurs ont souvent négligé, bien 

que ce soit la condition de base d’une éducation juste, si celle-ci est menée selon les Lois 

Originelles de la Création. Le manque de la notion de compensation absolue amène tout être 

humain à vaciller et à chuter, peu importe si cela arrive tôt ou tard. Il faut que la conscience de 

l’inévitable nécessité de cette notion soit inculquée à l’enfant dès les premiers jours, afin qu’il 

se l'approprie de telle façon qu’elle se fonde avec sa chair et son sang, qu’elle lui devienne 

aussi évidente à apprendre que le sens de l’équilibre de son corps, soumis à la même Loi de 

base! 

Lorsque ce principe fondamental sera soigneusement appliqué au cours de chaque 

éducation, alors il y aura enfin des êtres humains libres, qui seront agréables à Dieu! 

Or, c’est précisément cette Loi fondamentale, la plus indispensable et la plus essentielle 

de toutes dans cette Création, qui fut exclue partout par les êtres humains! Exception faite du 

sens de l’équilibre du corps physique, elle n’est ni suivie ni considérée au cours de l’éducation. 

Ceci contraint à une partialité malsaine qui fait que tous les êtres humains parcourent la 

Création avec des âmes chancelantes entraînant de continuels faux pas et des chutes! 

Il est triste que cette intuition de l’équilibre ne soit admise comme nécessaire à tout 

mouvement que pour le corps terrestre alors que pour l’âme et l’esprit, elle n’est pas entretenue 

et fait même souvent complètement défaut. Il faut aider l’enfant dans ce sens avec sollicitude 

par l’influence d’une contrainte extérieure, dès les premières semaines. L’omission de ce 

principe apporte à chaque être humain de terribles conséquences pour son existence entière, 

conformément à la Loi de l’effet de réciprocité. 

Voyez autour de vous. Que ce soit dans la vie de l’individu ou dans la famille, dans l’État 

ou dans la manière des Églises, c’est précisément cette Loi de la compensation qui fait défaut, 

et uniquement cela. Et pourtant, vous trouvez partout cette Loi nettement définie si seulement 

vous voulez la voir! Même le corps de matière dense vous l’indique: vous la trouvez, si vous 

voulez que le corps soit en bonne santé, dans l’alimentation et l’élimination, oui, et aussi dans 

les différents genres d’aliments, dans l’équilibre entre le travail et le repos, et cela jusque dans 

les moindres détails, sans parler de la Loi de l’équilibre, déjà mentionnée, qui permet à chaque 

corps en particulier de se mouvoir et le rend, par là seulement, apte à réaliser sa tâche sur Terre! 

Elle tient et maintient aussi l’Univers entier, car ce n’est que dans la compensation par 

l’équilibre que les astres, que les mondes peuvent décrire leur orbite et s’y maintenir! 

Or vous, petits êtres humains de la Création, qui n’êtes pas plus qu’un grain de poussière 

devant le grand Créateur, vous renversez cette Loi, en refusant de la considérer et de la suivre 

entièrement. 

Certes, il vous a été possible de la déformer pour un temps, mais à présent, elle rebondit 

sur vous dans sa forme primitive et son rebondissement doit vous frapper douloureusement! 

De cette unique faute sont nés tous les ennuis qui frappent aujourd’hui la Création. Dans 

les États également en découlent le mécontentement ainsi que la révolte lorsque la juste 

compensation fait défaut d’un côté. Mais cela n’est que la suite de l’accroissement de ces 

erreurs commises par l’éducateur envers la jeunesse. 



Le nouveau Royaume, le Royaume de Dieu sur Terre, réalisera la compensation, et par là 

même, une nouvelle génération! Mais il faudra d’abord imposer par la force la véritable notion 

de compensation, avant qu’elle ne puisse être comprise. L’imposer par la transformation de 

tout ce qui est déformé, transformation qui s’effectue déjà maintenant, tandis que le faux, le 

malsain, courra de lui-même à sa perte, poussé par l’invincible Puissance et la Force de la 

Lumière! Alors suivra le cadeau de la véritable compréhension de toutes les Lois Originelles 

de la Création. Efforcez-vous dès à présent de les reconnaître exactement et vous serez en règle 

dans cette Création! Ce qui à son tour n’aura comme conséquence pour vous, que bonheur et 

paix! 



13. La mission de la féminité humaine 

Une lourde oppression pèse sur toute la féminité terrestre depuis que s’est répandue l’aberration 

selon laquelle la vocation principale d’une femme serait la maternité. Avec une fausse pitié, 

souvent même avec une joie maligne dissimulée, des êtres humains regardent en direction des 

jeunes filles qui ne se marient pas, et même vers les femmes qui, dans leur mariage, sont 

demeurées sans enfants. L’expression «vieille demoiselle» ou «vieille fille» qui en réalité, est 

un nom d’honneur, est souvent prononcée avec une légère raillerie, avec un haussement 

d’épaules de regret, comme si le mariage était, pour la femme de la Terre, le plus élevé de ses 

buts, voire même, sa principale destinée. 

Que ce faux point de vue se soit propagé au cours des millénaires et se soit implanté de 

façon si malfaisante, fait partie des plus hautes conquêtes de Lucifer qui par cela, prit pour but 

l’avilissement de la féminité et asséna le coup le plus rude à la véritable condition humaine. 

Regardez donc autour de vous! Les graves aberrations nées de cette fausse conception ont 

orienté dès le début et en droite ligne, les pensées des parents et des jeunes filles vers un avenir 

terrestre assuré par le mariage! Tout tend vers ce but. L’éducation d’abord, puis toutes les 

pensées, les paroles, les actes, et ceci depuis l’enfance de chaque jeune fille jusqu’à sa maturité. 

Ensuite, on cherche l’occasion, on la suscite et, où cela ne réussit pas, on la provoque, même 

par la force, afin que puissent se nouer des connaissances en vue d’un mariage! 

On enfonce littéralement dans la tête de la jeune fille l’idée que sa vie sera sans joie si elle 

ne peut pas marcher aux côtés d’un mari! Que sans cela elle ne sera jamais pleinement 

considérée! Où qu’un enfant de sexe féminin porte son regard, il voit l’exaltation de l’amour 

terrestre avec, comme but suprême, le bonheur maternel! Ainsi, par une contrainte artificielle, 

se forme l’idée que toute jeune fille qui ne peut y atteindre est à considérer comme digne de 

pitié et qu’elle rate en partie son temps terrestre. Toutes les pensées, toutes les aspirations sont 

dirigées vers ce but et lui sont inoculées dans la chair et le sang dès l’instant de la naissance. 

Mais tout cela est une œuvre très adroite de Lucifer dont le but est le rabaissement de la 

condition féminine humaine. 

Si cette féminité de la Terre veut s’élever, il faut que cet envoûtement soit maintenant levé. 

Ce n’est que loin des ruines de l’illusion ayant existé jusqu’ici que peut naître ce qui est élevé 

et pur! La noble féminité voulue de Dieu ne pouvait pas s'épanouir sous cette machination, la 

plus astucieuse de Lucifer contre les esprits humains qui, tous, auraient pu dès l'origine n'aspirer 

que vers la Lumière, s'ils avaient suivi, sans se laisser détourner, les Lois Originelles de la 

Création et s'ils s'étaient laissés conduire par elles. 

Devenez enfin spirituels, êtres humains, car vous êtes issus de l’esprit! Reconnaissez et 

soyez aussi suffisamment forts pour concevoir que le bonheur maternel, lequel passait pour le 

but suprême de la féminité de la Terre et sa destinée la plus sacrée, ne prend racine que dans 

l’essentialité! Or, la destinée la plus sacrée de la femme humaine est bien plus haute, elle repose 

dans l’esprit! 

Pas une fois ne vous est venue la pensée que tout ce que vous avez chanté jusqu’ici ne 

valait exclusivement que pour la Terre, que pour la vie terrestre dans toutes ses formes 

d’assujettissement! Car le mariage et la procréation n’existent que dans la partie de matière 

dense de cette Création Postérieure. Et pourtant, la féminité existe dans la Création entière! 

Cela devrait tout de même vous inciter à une réflexion sérieuse! Mais non, c’était beaucoup 

trop attendre de vous. 

De même que l’on cherche à pousser peu à peu les animaux en liberté vers un passage 

discrètement et soigneusement préparé à l’avance, passage qu’ils ne peuvent distinguer de leur 

libre et belle forêt mais qui conduit à la captivité, de même avez-vous constamment poussé vos 



enfants de sexe féminin vers cet unique but… vers l’homme! Comme si telle était leur vocation 

principale! 

L’aberration de cette fausse conception était comme des cloisons d’un côté comme de 

l’autre qui, finalement, ne permirent absolument plus à ces pauvres enfants d’orienter leurs 

pensées autrement que dans cette direction. Maintes jeunes filles décidèrent brusquement de se 

«réfugier» dans un mariage qui les obligeait à se surmonter, rien que pour ne pas être 

misérablement soumises, avec l’âge, aux conséquences de cette fausse conception, 

conséquences qui étaient et qui sont encore aujourd’hui suspendues comme des glaives 

menaçants au-dessus de chaque jeune fille! 

Aussi, lorsque dans la fermentation naissante d’une époque nouvelle, une contradiction 

intérieure tout à fait inconsciente, un soulèvement de l’esprit si opprimé jusqu’alors s’éveilla, 

la jeunesse voulut fuir cet état malsain, mais non reconnu, et tomba ainsi, malheureusement, 

dans un état bien pire encore, avec ses idées de libre camaraderie et par cela dans le mariage 

de camarades. C’est au fond, sous une autre forme, toujours la même excroissance issue de 

l’idée luciférienne qui porte en elle la dépréciation de la femme, car rien de pur ne pouvait 

naître puisque l’envoûtement des ténèbres s’étend lugubrement sur chacune d’elle, les enserre 

fermement et leur maintient la nuque courbée, sous cette emprise. 

Il fallait que l’erreur subsiste, même si la forme avait changé. Le choc qui délivrera la vraie 

féminité ne peut plus, à présent, venir que d’En Haut! L’humanité elle-même n’est plus capable 

de le faire, car elle s’est beaucoup trop empêtrée et asservie. 

Les lois ou les formes nouvelles ne sont plus ici d’aucun secours. Le salut repose 

exclusivement dans la compréhension de toutes les Lois Originelles de la Création. C’est la 

Vérité que vous devez enfin considérer, telle qu’Elle est réellement, et non telle que vous La 

pensiez, après être devenus beaucoup trop accessibles aux insinuations de Lucifer. 

Je brise cet envoûtement funeste, qui jusqu’à ce jour, s’est étendu sur la féminité de la 

Terre! J’envoie un Rayon de Lumière dans les ténèbres qui vous troublent et vous maintiennent 

encore captifs. 

Avec cette pensée que la féminité humaine doive rechercher le but principal de son 

existence dans la maternité, on déprécia et déshonora la féminité, car elle fut ainsi dégradée, 

liée au plan de l’Essentialité! Lucifer n’eut rien de plus à faire que d’émettre cette pensée dans 

le monde, elle y fut reçue et devint alors lentement cette ferme opinion, qui aujourd’hui encore, 

domine la mentalité humaine et la contraint à prendre cette unique direction qui entrave l’envol 

de l’esprit vers la Pureté des Hauteurs Lumineuses! 

Les poings sales des trabans lucifériens se posèrent ainsi, sur la féminité humaine lui 

faisant courber la nuque. Arrière tout cela! Rendez-vous libres dès maintenant de ces griffes 

qui vous maintiennent au sol! Car cette opinion à elle seule apporta dans ses conséquences tout 

ce qui devait déshonorer la femme. Le joli mantelet de la maternité sacrée de même que les 

chants sublimes sur l’amour maternel ne peuvent jamais alléger la pression de ces sombres 

poings; ils ne rendent pas non plus ces poings noirs, lumineux. 

Écoutez ma Parole : la femme humaine fut, par cette conception, transformée en femelle! 

Éveillez-vous, jeunes filles, femmes, hommes, pour reconnaître enfin toute l’horreur de cette 

pensée! Il s’agit là, pour vous, d’un droit sacré! 

Lucifer pouvait être fier de cette conquête! Je l’arrache des mains de ses trabans! Détruite 

je la jette à ses pieds! 

J’ai déjà dit qu’en frappant l’ensemble de la féminité, Lucifer tenta de porter le coup le 

plus rude à la véritable condition humaine et malheureusement… il n’y réussit que trop bien! 



Suivez la pensée même, qu’avec grande ruse et perfidie il lança parmi vous; il vous flatta 

hypocritement avec l’idée que la maternité est le devoir le plus élevé de la femme! Or, la 

maternité est liée à l’instinct physique et c’est à cet instinct qu’il voulut, à l’aide de la pensée, 

élever un piédestal, afin de devenir maître et contraindre l’humanité terrestre à prendre cette 

unique direction. C’est un plan conçu avec une ruse admirable! Avec précaution, il joua ainsi 

avec vos sentiments comme un artiste de premier plan jouant sur son instrument. Il présenta 

comme appât sous vos yeux, la maternité et l’amour maternel, et ces derniers lui servirent 

d’écran pour masquer ses intentions afin que vous ne puissiez reconnaître ce qui se dissimulait 

derrière. Et cela lui réussit entièrement. 

Vous entendiez le son séduisant qui résonnait pur en vous, mais vous ne perceviez pas les 

mains sales, avides et crochues qui produisaient la mélodie! Ah! le plus élevé de tous les buts, 

la vocation sacrée! Cela miroitait devant vous, vous le perceviez clair et lumineux. Cependant, 

malgré sa clarté, ce n’est que l’irradiation la plus pure de l’Essentialité, non de l’Esprit! 

L’animal y atteint son plus haut degré d’embrasement, il s’y épanouit et s’y donne entièrement 

parce que lui-même trouve son origine dans le Royaume de l’Essentialité. En cela il atteint la 

grandeur, lumineuse et claire! Mais, chez l’être humain, il existe encore quelque chose de plus 

fort qu’il a le devoir et l’obligation de placer au-dessus s’il veut être un être humain à part 

entière… c’est l’esprit! 

Comme tel, il ne peut et ne doit pas demeurer dans le plan de l’Essentialité, il ne doit pas 

placer comme étant son but le plus élevé, quelque chose qui appartient absolument à 

l’Essentialité, et qui doit donc aussi, selon les Lois Originelles de la Création, toujours y 

demeurer. C’est ainsi que Lucifer plaça de façon extraordinairement adroite le piège qui 

contraignait l’esprit humain à demeurer dans le plan de l’Essentialité et l’y retenait prisonnier, 

ce qui lui réussit d’autant plus facilement que l’être humain y vit la beauté et la lumière, que 

porte en soi tout ce qui est pur, donc aussi l’irradiation la plus élevée de l’Essentialité. 

Oui, assurément, la maternité est sacrée ainsi que l’amour maternel, sa couronne, mais 

malgré tout, ce n’est ni la mission la plus élevée de la féminité humaine, ni la destinée que 

celle-ci doit assumer dans la Création. La maternité s’enracine dans l’Essentialité et elle n’est 

embrasée que par un pur vouloir, encore que, chez les êtres humains, ce ne soit pas toujours le 

cas. Mais chez les animaux, il en est toujours ainsi, assurément. 

La maternité reste néanmoins dans l’irradiation la plus élevée de l’Essentialité, qui, seule, 

peut se relier directement avec la matière. Mais, seul celui qui a étudié de près le Message du 

Graal et qui L’a accueilli en lui-même, me comprendra aussi entièrement en cela. 

Ce que Lucifer avait voulu ainsi s’accomplit; car il connaissait très exactement quelles 

conséquences suivraient le déplacement des Lois Originelles voulues de Dieu, déplacement 

qu’il laissa aux êtres humains le soin d’accomplir entièrement. Lucifer ne fit que fixer un but 

erroné qui répondait bien à leur paresse d’esprit et à leurs faiblesses, ainsi toutes leurs pensées, 

toutes leurs intuitions, furent orientées vers ce but et ils ne purent que prendre le faux chemin. 

Il ne fit donc ici que déplacer le levier, ce par quoi la catastrophe du déraillement devait 

arriver. Lucifer n’avait fait que flatter hypocritement l’instinct, mais pour lui conférer une 

frénésie et une puissance terrible! 

En outre, il savait très exactement que le développement de l’intellect chez l’être humain 

devait encore fournir un appui important à cette puissance de l’instinct, grâce aux effets 

correspondants des pensées, lesquelles peuvent laisser le désir corrupteur s’amplifier jusqu’à 

la fébrilité. Et ainsi, pour finir, l’être humain devint entièrement l’esclave de lui-même, ce qui 

ne peut jamais arriver à un animal! 

Le beau nom de «maternité» demeura toujours uniquement l’écran trompeur dont se servit 

Lucifer pour vous duper. Mais son but était l’intensification de l’instinct qui en était l’inévitable 



conséquence. Ainsi qu’il l’avait exactement prévu, cette intensification s’accrut finalement 

jusqu’à la morbidité, réduisit en esclavage toute la pensée des êtres humains des deux sexes et, 

pour beaucoup, elle devint le sphinx énigmatique qui se révèle aujourd’hui sous les traits de 

cet instinct malsain, avec lequel l’être humain, se cabrant vainement, est si souvent en lutte. 

Or, la racine et la solution de l’énigme se trouvent exclusivement dans cette pensée 

luciférienne qui vous fût lancée à vous, êtres humains, en raillant les Lois que la Volonté de 

Dieu déposa dans la Création pour votre bénédiction et qui devaient vous faire progresser. Et 

vous, vous avez saisi cette pensée et vous vous y êtes fortement accrochés, comme le poisson 

affamé à l’hameçon, uniquement parce que vous y preniez vous-mêmes du plaisir. Pour le sexe 

masculin, cela se manifesta comme une grave et incurable épidémie! 

Saisissez véritablement en vous la notion de la pure et noble féminité, alors vous serez 

libres de ces lourdes chaînes qui vous procurèrent une indicible souffrance et de nombreux 

tourments de l’âme. Par cette pensée luciférienne, toute la féminité terrestre fut dépouillée de 

ce qu’elle avait de plus noble, elle devint le jouet et le gibier de créatures masculines 

débauchées et une chère femelle, même pour l’homme sérieux. Cette fausse conviction était 

alors dans l’air, comme l’exprime le langage populaire; en réalité, elle devint vivante et prit 

forme dans le monde de matière fine, elle planait constamment autour de vous, vous influença 

sans relâche jusqu’à ce que vous-mêmes ne puissiez plus faire autrement que l’accepter. 

Je coupe ce lien nuisible, car il est faux! 

Spirituellement, la femme est à la place la plus élevée lorsqu’elle est devenue véritablement 

consciente de sa féminité! Et sa mission n’est pas vouée en premier lieu à la maternité! Ainsi 

que je l’ai déjà dit, celle-ci n’existe que pour votre corps terrestre, c’est tout! La féminité existe 

pourtant sur tous les plans, même à la plus haute place parmi les Créés-Originels dans le Pur-

Spirituel, mais il s’agit de la vraie féminité dans sa haute et inabordable dignité! 

Apparemment je vous retire beaucoup lorsque je vous dis que la maternité ne procède que 

du Royaume de l’Essentialité! C’est une coupure rigoureuse que je suis à présent contraint 

d’opérer, si je veux vous aider. La maternité demeure dans le domaine de l’Essentialité, elle 

s’y déroule. Si c’était là le but le plus élevé des femmes, celles-ci seraient bien à plaindre. 

Voyez donc l’animal, étant totalement impulsif, il est très souvent bien plus fort dans 

l’amour maternel que l’être humain ne le pourrait jamais; car il est entier dans tout ce qu’il fait, 

car il ne fait que ce à quoi son impulsion le pousse, sans y réfléchir. C’est ainsi qu’il va aussi 

jusqu’à la mort pour ses petits et qu’il ne craint aucun adversaire. Conformément aux Lois 

Naturelles, la base pour l’amour maternel est aussi la même chez l’être humain s’il ne la 

réprime pas par sa pensée intellectuelle. Mais, elle demeure liée au corps et celui-ci avec toutes 

ses irradiations, est essentiel et rien d’autre. 

Certes, là également bien des êtres humains ont déjà pressenti ce qui est juste. Ce n’est pas 

sans raison que l’on dit aujourd’hui que seule la véritable mère est celle qui, au bon moment, 

sait aussi devenir l’amie de ses enfants. 

Quelle sagesse il y a là! Une mère capable de devenir l’amie de sa fille qui grandit! En 

d’autres termes, dès que la fille sort de l’enfance, la mère doit aussi changer ses anciens rapports 

maternels ou même les abandonner, si elle veut continuer de cheminer avec son enfant chez 

lequel l’esprit arrive à percer au moment de la puberté comme je l’ai déjà clairement expliqué 

dans mon exposé au sujet de la force sexuelle. 

Dans l’enfant ne prédominait jusqu’alors que l’Essentialité, pleinement comblée par 

l’amour maternel initial. Cependant, l’esprit qui perce exige alors davantage que les seuls 

rapports maternels ayant existé jusqu’ici. D’ailleurs, il n’est pas autant concerné par eux, étant 

donné qu’il n’existe pas d’hérédité spirituelle, mais qu’au contraire tout esprit, dans un corps 



d’enfant est un étranger, même pour la mère, et qu’il ne peut ressentir de liaison qu’uniquement 

par affinité. 

Ce «plus» que réclame alors l’esprit, seule peut l’offrir à la jeune fille la mère qui devient 

simultanément une amie! Celle, par conséquent, qui se relie spirituellement à elle. Ce 

processus, qui n’était pas encore possible à la naissance, ni au cours de l’enfance et qui n’est 

rattaché ni à la maternité, ni à l’amour maternel, se développe seulement lorsque l’esprit perce 

au moment de la puberté. Ce n’est uniquement que dans les cas de ce genre, que s’instaure la 

liaison spirituelle plus élevée que l’amour maternel, lequel n’a ses racines que dans 

l’Essentialité. 

Si une telle liaison spirituelle ne peut s’établir, alors, comme chez les animaux, la 

séparation est assurée après la maturité. Chez l’être humain cependant, elle demeure sur le plan 

intérieur et ne devient que rarement visible, étant donné que les circonstances extérieures et 

l’éducation maintiennent un semblant de pont, lequel n’existe pas chez les animaux. 

La mission la plus haute de la présence de la féminité sur Terre est la même que celle qui 

existe depuis toujours dans les Régions les plus élevées: l’ennoblissement de son entourage et 

la transmission constante depuis la Lumière, ce que seule la féminité peut offrir par la 

délicatesse de son intuition! Or, l’ennoblissement entraîne l’obligatoire ascension vers les 

Hauteurs Lumineuses! C’est une Loi de l’Esprit! C’est pourquoi l’existence de la féminité 

authentique conditionne aussi à elle seule et immuablement l’ascension, l’ennoblissement et le 

maintien de la pureté de la Création entière. 

Lucifer savait cela, car cela repose dans les Lois de la Création et il chercha à entraver 

l’évolution du processus par la pensée fondamentale, nuisible et fausse, qui présente de façon 

séduisante l’instinct du corps terrestre et ses effets comme ce qu’il y a de plushaut. Il 

empoisonna ainsi entièrement, goutte à goutte, la véritable condition humaine, qui à son 

préjudice, détourna sans s’en douter le mouvement uniquement ascendant des voies directes 

tracées pour elle par les Lois Originelles de cette Création, de sorte que ces voies amenèrent 

obligatoirement la stagnation, conduisirent ensuite vers le bas et portèrent préjudice à tous les 

esprits humains au lieu de leur être bénéfique. 

Il savait ce qu’il faisait ainsi. En se plongeant et en se perdant dans l’Essentialité, la 

féminité humaine ne pouvait donc pas s’épanouir et devait forcément s’égareraussi bien pour 

elle-même que pour sa mission principale, apportant ainsi la confusion dans cette Essentialité, 

parce qu’elle ne lui appartient pas. 

L’ennoblissement de son entourage est donc la mission principale d’une femme, ici sur 

Terre, dans la matière! La femme, venant d’En-Haut, se maintenant vers le Haut grâce à son 

intuition délicate, et conduisant ainsi de nouveau vers le Haut, devient l’ancrage de l’homme 

avec la Lumière, le soutien dont celui-ci a besoin pour son activité dans la Création. Pour cela, 

il n’est pas besoin de mariage, pas même de se connaître ou de se rencontrer personnellement. 

Seule l’existence de la femme sur Terre apporte déjà l’accomplissement. 

L’homme dans la Création fait front à l’extérieur, pour combattre; la femme, toutefois, lui 

assurant ses arrières maintient la liaison avec la Lumière et forme ainsi le noyau, l’apport de 

force et le réconfort. Mais là où la pourriture peut se faufiler dans le noyau, le front lui aussi 

est perdu! Gardez cela devant vos yeux en tout temps. Il ne sert alors à rien si la femme cherche 

à se placer au front, à côté de l’homme, là n’est pas sa place. Dans un tel combat, son intuition 

délicate ne fait que s’endurcir, ainsi se tarit la plus haute faculté et la force qui lui furent 

données jadis en propre et tout doit tomber en ruines! 

Il est pourtant bien connu que les hommes, même dans les régions les plus reculées de 

cette Terre, se ressaisissent immédiatement et cherchent même à se comporter plus décemment, 



dès que s’approche un être féminin, avec lequel ils n’ont même pas besoin d’échanger une 

parole. 

Déjà l’existence et l’apparition seules d’une femme provoquent cet effet! En cela se montre 

très clairement, encore qu’étiolé, le secret de la femme ainsi que la puissance et le soutien qui 

émanent d’elle conformément aux Lois de la Création et qui n’ont rien à voir directement avec 

la reproduction sur Terre. La procréation est, en grande partie, du domaine essentiel. 

Vous, les jeunes filles, et vous, les femmes, souvenez-vous d’abord que vous êtes porteuses 

des missions les plus hautes que Dieu vous confia dans cette Création. Ni le mariage ni la 

maternité ne sont votre but le plus haut, si sacrés soient-ils! Vous êtes là, pour vous, seules et 

solides, dès que vous vous tenez de façon juste. 

Combien ridicules et repoussantes vous paraîtront les folies de la mode auxquelles vous 

vous êtes toujours soumises volontairement, et même sans conditions. Les stupidités qui furent 

lancées sur le marché par les fabricants de mode pour gagner plus d’argent, vous les avez 

acceptées, comme des animaux auxquels on jette des friandises! 

Vous reconnaîtrez un jour l’ignominie dans le fait d’avoir accepté les écarts, parfois fort 

douteux, des notions de la beauté véritable. Quant à la Pureté, on ne peut absolument pas en 

parler ici. Elle y fut toujours souillée d’une façon qui ne pouvait être plus impudente. Dans 

bien des années encore, le rouge de la honte vous montera aux joues, lorsque vous apprendrez 

à reconnaître à quelle profondeur vous aviez réellement sombré en ce domaine! 

Mais pire encore est l’exhibition, consciente et voulue, de ce corps qui doit être sacré pour 

chacun, exhibition qui, si souvent déjà, résidait dans la mode. Seule la vanité la plus vile pouvait 

faire sombrer la féminité à de telles profondeurs. Et, cette vanité qui depuis longtemps déjà est 

attribuée de façon proverbiale à la femme, n’est autre que l’image flétrie de la manière dont la 

féminité devait effectivement agir selon les Lois Divines. 

Mais l’homme est ici tout aussi coupable que la femme! Il lui suffisait, en effet, de mépriser 

de semblables choses, pour qu’aussitôt la féminité se retrouve isolée, remplie de honte et 

rejetée, même si, avait d’abord jailli d’elle une injuste colère. Mais voilà, l’homme salua la 

chute de la femme parce qu’elle répondait mieux ainsi aux faiblesses et aux désirs qu’il portait 

déjà en lui amplifiés de façon maladive par la pensée luciférienne. 

Ce n’est pas par la vanité, qui impose toujours le manque de pudeur, que la féminité peut 

accomplir sa mission sur Terre, mais par la grâce, qui, comme le plus beau don de l’esprit, lui 

est accordée à elle seule! Chaque expression, chaque mouvement, chaque parole de la féminité 

doivent porter le sceau de sa noblesse d’âme! C’est en cela que réside sa mission, ainsi que sa 

puissance et sa grandeur! 

Façonnez-vous en cela, laissez-vous conseiller en ces choses, laissez devenir authentique 

ce que vous cherchez maintenant à remplacer par la basse vanité! La grâce estvotre puissance 

sur Terre, c’est elle que vous devez cultiver et utiliser. Mais la grâce ne peut être envisagée 

sans la Pureté! Le nom à lui tout seul dans sa signification profonde, oriente la réflexion et les 

pensées vers la Pureté et les Hauteurs, il s’impose inviolable, sublime! La grâce fait la femme! 

Elle seule renferme la vraie beauté, quel que soit l’âge, quelle que soit la conformation du 

corps; car elle rend toute chose belle du fait qu’elle est l’expression d’un esprit pur, d’où elle 

tire son origine! C’est pourquoi il ne faut pas confondre la grâce avec la souplesse, qui est issue 

de l’Essentialité. 

C’est ainsi que vous devez et êtes contraintes de vous tenir dans la Création! C’est 

pourquoi, vous, les femmes et vous, les jeunes filles, devenez spirituellement libres en vous-

mêmes. La femme qui au cours de son existence terrestre ne veut vivre qu’en qualité de mère, 

a raté son véritable but et sa mission. 



14. Le royaume de mille ans 

Telle une légende, il plane dans la pensée de nombreux êtres humains qui connaissent la 

promesse, mais pas la notion ni la forme, parce que personne ne sait s’en faire une juste image! 

Le Royaume de Mille Ans! Sans cesse, ceux qui veulent savoir essayent d’échafauder une 

explication sur la manière dont doit se réaliser la grande époque de paix et de joie que celle-ci 

doit comporter. Cependant, jamais encore on ne parvint à s’approcher de la Vérité! Tous ont 

fait fausse route, parce qu’ils ont attribué aux êtres humains de la Terre un rôle beaucoup trop 

grand, comme cela se passe toujours pour tout ce que pensent les êtres humains. En outre, ils 

ont admis des notions déjà existantes sur lesquelles ils ont construit, et c’est pourquoi il fallait 

d’avance déjà considérer comme inexacte chacune de ces constructions, quelle que soit sa 

constitution. 

Et ensuite l’être humain en oublia l’essentiel! Il ne tint pas compte de la condition 

également contenue dans la promesse, selon laquelle, avant le Règne de Paix de Mille Ans, 

tout doit devenir nouveau dans le Jugement! C’est l’indispensable base du nouveau Royaume. 

Sur le terrain actuel, il ne peut s’édifier! Il faut auparavant que tout l’ancien devienne nouveau! 

Mais cela ne signifie pas que l’ancien doive prendre de nouvelles forces dans la même 

forme qu’autrefois, mais l’expression «nouveau» présuppose, au contraire, un changement, une 

transformation de ce qui est ancien! 

L’être humain a négligé d’y réfléchir au cours de sa rumination; c’est pourquoi il n’a jamais 

progressé dans la représentation qu’il s’en faisait. 

Suivez-moi en esprit, afin que vous appreniez à comprendre; car l’Accomplissement de la 

promesse commence! 

Ce qui tout d’abord, dans le Jugement doit se transformer le plus, c’est l’être humain, car 

lui seul a amené la confusion dans la Création Postérieure. C’est par lui, par son faux vouloir 

que le malheur est arrivé dans le monde. 

La beauté, la pureté et la santé originelles, qui sont toujours les conséquences de la 

vibration dans les Lois Originelles de la Création, furent peu à peu déformées et défigurées par 

le faux vouloir de cette humanité. Au cours de l’irrésistible évolution qui ne pouvait être 

arrêtée, seules purent encore se former des caricatures, au lieu d’une saine maturation vers la 

perfection. 

Représentez-vous un potier assis devant son tour, devant lui l’argile, qui dans sa 

malléabilité, se laisse modeler en n’importe quelle forme. Le tour, cependant, n’est pas mû par 

le potier lui-même, mais par une courroie de transmission que la force d’une machine active 

sans arrêt. 

Sous la pression des doigts, l’argile prend alors forme grâce à l’incessante rotation de la 

pierre où l’argile est posée. C’est selon la pression du doigt que se façonne la forme; elle peut 

devenir belle, laide ou affreuse. 

C’est de la même façon que l’esprit de l’être humain agit aussi dans ce monde, la Création 

Postérieure. Il imprime la direction par son vouloir, donc par la pression de l’Esprit sur toute 

l’Essentialité qui façonne la matière fine et la matière dense. Pour un esprit, l’Essentialité est 

le doigt qui exerce la pression selon son vouloir. L’argile est la matière fine et la matière dense, 

tandis que la rotation incessante exercée par le tour indépendamment de l'esprit humain 

correspond aux mouvements auto-actifs des Lois Originelles de la Création, qui pareils à des 

courants, poussent irrésistiblement à l’évolution tout ce que forme l’être humain par son 

vouloir. 



C’est ainsi que le vouloir de l’esprit humain est pleinement responsable de tout ce qui se 

développe dans la Création Postérieure; car, en tant qu’esprit, il exerce la pression qui 

détermine le genre de la forme. Il ne peut rien vouloir sans simultanément former! Peu importe 

ce que c’est! De ce fait, il ne peut se soustraire à cette responsabilité pour tout ce qui a été 

formé par lui, car son vouloir est la cause de tout ce qui existe dans cette Création Postérieure! 

Son vouloir, ses pensées, et ses actes! Tout prend forme dans le mécanisme de ce monde. Que 

l’être humain ne l’ait pas su, ou qu’il n’ait pas voulu le savoir, cela ne tient qu’à lui, c’est de sa 

faute. Son ignorance ne modifie pas l’effet. 

Au lieu d’agir dans le sens d’une bénédiction, il ne causa que des dommages et ainsi par 

son faux vouloir, son obstination et sa présomption, il a non seulement réfréné tout véritable 

épanouissement, mais encore corrompu la Création Postérieure et son activité. 

Les exhortations, par les prophètes puis par celles du Fils de Dieu Lui-même, ne suffirent 

pas à le faire changer d’attitude afin qu’il prenne le droit chemin! Il ne le voulut pas et nourrit 

toujours davantage sa prétention à la domination du monde, dans laquelle se dissimulait déjà 

le germe de sa perte inévitable, germe qui grandit avec sa présomption, préparant des 

catastrophes qui doivent maintenant se déclencher selon la Loi Originelle éternelle de la 

Création, Loi que l’être humain a négligé de reconnaître parce que sa présomption d’être le 

maître l’en empêcha. 

Les horreurs à venir ont leur cause uniquement dans la déformation des Lois Originelles 

Divines, par le faux vouloir de ces esprits humains dans la Création Postérieure! Ce faux 

vouloir conduisit au désordre de tous les Courants de Force se manifestant auto-activement, 

mais leurs parcours ne peuvent être modifiés impunément; car une fois noués et emmêlés, ils 

se dénouent alors violemment à un moment déterminé. Le dénouement et le démêlement se 

manifestent dans les répercussions que nous nommons catastrophes. Peu importe que cela 

arrive dans l’État, les familles, chez les individus ou chez des peuples entiers ou encore dans 

les forces de la nature. 

Ainsi, tout le faux s’effondre sur lui-même, se jugeant sous l’effet de la Force qui réside 

dans ces Courants qui furent faussement orientés par la présomption humaine, autrement que 

Dieu le voulait; car ces Courants ne peuvent qu’apporter la bénédiction lorsqu’ils suivent les 

chemins qui sont prévus pour eux par les Lois Originelles, c’est-à-dire, qui sont déterminés par 

le Créateur. Jamais autrement. 

C’est pourquoi la fin a aussi pu être prévue depuis des milliers d’années déjà, puisqu’il ne 

pouvait en être autrement, en raison de l’attitude volontairement fausse des êtres humains, car 

la conséquence finale de tout événement reste toujours strictement liée aux Lois Originelles. 

Les Avertissements, les êtres humains ne les ont jamais écoutés et, maintenant, les voilà 

dans l’effondrement qui suit son cours conformément aux Lois de la nature. C’est à ce point de 

l’évolution naturelle que nous sommes aujourd’hui. 

Puisque les esprits humains ont prouvé leur totale incapacité à reconnaître leur mission 

dans cette Création, puisqu’ils ont prouvé leur refus d’accomplir cette mission en rejetant et en 

interprétant faussement tous les Avertissements transmis par les appelés et les prophètes, puis 

par le Fils de Dieu Lui-même, et qu’ils scellèrent leur hostilité par la crucifixion, Dieu 

intervient désormais de vive force. 

C’est la raison du Royaume de Mille Ans! 

C’est uniquement par la force que la Création Postérieure peut encore être secourue, ainsi 

que l’humanité, qui a encore prouvé que jamais elle n’a voulu accepter de prendre de son plein 

gré le droit chemin, celui qu’elle doit suivre dans la Création, pour y être ce que Dieu veut 

qu’elle soit, et aussi pour y agir en apportant la bénédiction en tant que la créature spirituelle 

qu’elle est en réalité. 



Pour cette raison maintenant, dans le Jugement, l’humanité sera privée, déshéritée du droit 

qu’elle avait jusqu’ici, selon lequel la volonté humaine domine cette Création Postérieure en la 

dirigeant et la façonnant! Déshéritée pour mille ans, pour que puissent enfin naître la paix et 

l’aspiration vers la Lumière, conformément aux Lois Originelles de la Création, Lois devant 

lesquelles l’être humain s’est jusqu’à présent montré hostile. 

C’est donc uniquement en déshéritant l’humanité de tous les droits qu’elle avait jusqu’à 

présent dans la Création Postérieure que sont données la possibilité et la garantie du Règne de 

la Paix, espéré depuis longtemps. C’est ainsi que se présente l’être humain devant son Dieu! 

De cela, il lui faut maintenant répondre. Voilà le sens et la nécessité du Règne Millénaire de 

Dieu ici sur Terre. Une triste vérité qui ne peut pas être plus humiliante pour cette humanité! 

Dans sa mégalomanie effrénée, au lieu de cela, l’humanité est fière des promesses! La 

privation de cet héritage est exécutée de la manière la plus simple; envoyée par Dieu, une 

Volonté plus haute que tout vouloir humain se poste dans cette Création Postérieure! Le fait 

objectif en lui-même suffit pour neutraliser, conformément à la Loi Naturelle, tous les droits 

de l’humanité dans la Création! C’est ainsi que fut envoyée la Volonté de Dieu Elle-même, 

dans la chair et le sang, à Laquelle tout vouloir humain ne peut s’opposer efficacement, et qui 

par Son Existence, demeure dans la Création seul Maître et Guide, puisque, selon les Lois 

Originelles de la Création, tout doit se conformer à cette Volonté, puisque ce n’est que par Elle 

qu’au commencement tout put naître demeurant et restant dépendant d’Elle. 

Pendant le Jugement, la Volonté de Dieu Elle-même est, donc, parmi ces êtres humains de 

la Terre. Elle déclenche auto-activement le Jugement pour qu’Il procède à un dénouement 

rapide et cette Volonté conduit aussi Elle-même la nouvelle édification, comme cela doit l’être 

pour la bénédiction de toutes les créatures de la Création entière, afin que par là, l’humanité 

apprenne dans l’expérience vécue! 

C’est ainsi que le Royaume de Mille Ans devient une école pour l’humanité, une école 

dans laquelle elle doit apprendre comment elle doit être, penser et agir dans cette Création 

Postérieure afin d’accomplir correctement la mission qui lui incombe, et ainsi être elle-même 

heureuse. 

Dans ce but, la suprématie de la volonté humaine dans la Création Postérieure est 

maintenant suspendue pour mille ans, après l’anéantissement dans le Jugement de ce qu’elle a 

faussement semé et dirigé! 

Durant ces mille ans, seule règne la Volonté de Dieu à Laquelle tout esprit humain doit se 

soumettre dès qu’il a pu survivre au Jugement! 

Cependant, la Volonté Divine Elle-même ne demeure pas dans la chair et le sang ici sur 

Terre, pendant mille ans, mais une fois l’édification accomplie, Elle remonte vers le Château 

fort du Graal. Toutefois à Sa place, pendant ces mille ans, règne alors toujours sur Terre un 

Porteur de Sa Volonté, qui Lui est directement relié. C’est toujours un Créé-Originel, un Pur-

Spirituel, qui déjà en raison de son genre, surpasse en savoir et en puissance les esprits humains 

de cette Création Postérieure, qui tous, ne font partie que des esprits d’évolution. C’est à chaque 

fois un Chevalier du Saint Graal venant du Château fort, où Il est auparavant préparé comme 

Porteur d’Épée d’Imanuel, la Volonté de Dieu. 

Il est toujours appelé Porteur d’Épée car par Sa mission, Il accomplit la Parole d’Imanuel, 

la Parole qui est spirituellement désignée comme l’Épée. Il règne alors sur la Terre au Nom de 

Son Seigneur. Et chaque nouveau Souverain sur la Terre pendant le Royaume de Mille Années, 

sera toujours un Créé-Originel en provenance du Graal. Il n’en sera jamais autrement. C’est en 

cela que repose la garantie que cette époque, déterminée par Dieu, reste aussi telle qu’elle est 

selon la Volonté de Dieu. 



Après l’écoulement de ces mille années, il ne sera plus envoyé de nouveaux Créés-

Originels, c’est alors que sera restitué à l’humanité son héritage: la direction de la Création 

Postérieure. Il faut que dans ce délai accordé, elle ait appris à se conformer très exactement aux 

Lois Originelles de la Création pour enfin exercer dans la Création Postérieure, dont elle est et 

reste une partie, une action riche de bénédictions et y trouver son vrai bonheur. 

Mais s’il arrive alors encore une fois une faillite, comme ce fut le cas jusqu’à présent, 

l’humanité doit s’attendre à l’anéantissement total! 

Tel est le Royaume de Mille Ans et son but! Par sa présomption et par l’illusion de sa 

propre importance, l’humanité se l’est représenté tout autrement, mais sera obligée 

d’apprendre et de vivre par l’expérience ce qu’il est réellement! 

Là encore ne réside qu’une Grâce de Dieu pour aider ceux qui sont vraiment d’un pur 

vouloir, sans quoi ils seraient perdus avec les réprouvés! Car après ce Jugement, personne ne 

peut plus subsister, qui ne vibre correctement dans les Lois Originelles de la Création, donc qui 

ne vive selon la Volonté de Dieu. 



15. L'indispensable compensation 

Maintenant, ici sur Terre également, doit enfin être rigoureusement accomplie, dans son juste 

sens et pour le salut de l’humanité, la Loi Originelle de la Création voulue de Dieu, la Loi de 

la compensation qui fut non seulement ignorée jusqu’à nos jours, mais même qualifiée de peu 

chrétienne et de vile. 

L’humanité, avec des conceptions exclusivement terrestres, chercha encore une fois à 

améliorer la Perfection de la Volonté de son Créateur, et pour cette prétention, elle trouva 

rapidement un brillant mantelet. Pitié fut-il nommé! La pitié n’a rien à voir avec la charité du 

bon samaritain que le Christ enseigna jadis dans la Parabole. 

La charité est grandeur d’esprit, la pitié est pharisaïsme! 

La pitié fut formée par l’intellect, comme une caricature de la charité. L’être qui accorde 

la pitié s’y complaît, s’y admire lui-même, ou bien alors c’est la sagacité qui règne. 

Mais dans de nombreux cas, celui qui la reçoit, l’exige ou l’attend comme une chose 

normale, par paresse ou par envie qui peut croître jusqu’à la haine. 

Cependant, tout cela est opposé à la Loi d’airain de Dieu selon laquelle ce n’est qu’en 

donnant que l’on est autorisé à recevoir! Une compensation perpétuelle doit y régner, 

compensation, qui seule produit le mouvement afin de maintenir santé et fraîcheur, d’imposer 

le progrès dans une évolution constante, de conduire à l’ascension dans le vrai sens du terme 

ainsi qu’à l’harmonie complète. Ce n'est que là où le donner et le recevoir se maintiennent très 

exactement en équilibre qu’il y aura également la paix et le bonheur! Telle est la Loi de Dieu 

qui maintient et fait progresser la Création tout entière. 

Chaque dissonance due à une modification de cette Loi apporte obligatoirement la paresse 

de l’indispensable mouvement, la paralysie, la régression, la stagnation et avec cela, la 

discorde, la maladie et la mort! C’est de nouveau là, un foyer ou naissent l’envie, la haine, le 

vol, le meurtre et tout le mal qui se montre aujourd’hui et qui s’amplifiera jusqu’à 

l’effondrement de tout espoir, de toute aspiration. 

Il faut qu’en cela un changement se produise inexorablement, selon la Volonté de Dieu! 

Donner est la condition exclusive pour recevoir! Celui qui n’est pas prêt à donner ne peut pas 

non plus recevoir, ce qui signifie que rien ne doit lui être offert non plus! Pas même la Parole, 

qui veut être gagnée! Sinon cela est malsain et ne peut jamais apporter de bénédiction, même 

si terrestrement cela peut paraître ainsi; car c’est contre la Loi Originelle de la Création, voulue 

par Dieu. 

Au premier coup d'œil, cela vous paraît sévère, dur. Cependant, cela est précisément l’aide 

la plus grande que l’esprit humain puisse recevoir, parce que cela le contraint à cette mobilité 

qui est pour lui comme pour toute créature, un impératif dans la Création. C’est uniquement 

par la mobilité qu’il se développe conformément aux Lois, qu’il fait aussi progresser son 

entourage et qu’il se renforce. Mais au lieu de cela, il n’a jusqu’à présent, en bien des domaines, 

cultivé que la paresse qui paralyse l’esprit. 

À l’avenir donc, rien ne peut plus être donné là où une contre-partie n’est pas offerte pour 

ce qui est donné, ne serait-ce qu’une joie réellement pure! C’est en cela seulement que réside 

le réveil de tous les esprits humains ici sur Terre, qui pour leur guérison et leur renforcement, 

ont besoin d’un juste mouvement, comme le corps de matière dense et comme tout dans la 

Création! Sans le mouvement constant sous la pression de la Force créatrice de Dieu, il n’y a 

pas de véritable progrès, pas d’ascension dans la joie ni d’affirmation bienfaisante, porteuse de 

bénédictions! 



«Être humain, la Création se déploie devant toi dans toute sa beauté, mets-toi donc en 

mouvement et gagne ce que tu veux obtenir d’elle!» 

Ainsi, cet Appel de la Lumière, gronde-t-Il, exhortant puissamment, telle une Loi qui 

pousse au mouvement sous haute pression. Et cette pression est maintenant renforcée dans le 

Jugement. Celui qui n’est pas volontaire pour l’utiliser de façon profitable pour sa bénédiction 

et celle d’autrui en une inlassable activité, celui qui ne veut pas avancer avec cette forte 

pression, celui-là sera usé, broyé en tant qu’obstacle et perturbateur inutilisable. 

Cette Loi du mouvement nécessaire et incessant existe déjà depuis le commencement de 

cet Univers. Mais dans sa vanité, l’être humain y a introduit la pitié, afin qu'en qualité de 

donateur il puisse se laisser admirer, comme aussi par le devoir de remerciement il s'est fait des 

esclaves indignes de l'humanité. 

C’est ainsi que beaucoup, paralysés par une paresse croissante, devinrent des infirmes de 

l’esprit qui ne peuvent plus qu’envier et haïr tout ce que les autres ont gagné. Mets ton esprit 

enfin en mouvement sur la Terre, être humain, afin de gagner dès à présent ce dont tu as besoin, 

ce que tu veux posséder. Toute facilité à cette fin est pour toi un poison! Elle t’affaiblit et te 

paralyse, te conduit à la commodité assortie de désirs malsains, et finalement, à la maladie du 

corps, à la ruine spirituelle! 

Le mouvement dans la compensation entre le donner et le recevoir devient le 

commandement inflexible de l’avenir selon la Volonté de Dieu! Cela vaut pour toutes les 

situations de la vie! 

Il n’existe pas de compensation lorsque, en vertu de prescriptions ou de lois quelconques, 

des possessions sont prises pour les donner à d’autres! C’est trop unilatéral et malsain, il y 

manque la vie, parce que cela ne vibre pas dans la Loi de la Création. Les autorités de l’État ne 

sont jamais autorisées à entraver la propriété privée, ils ont au contraire le devoir de 

l’encourager et de la protéger. Ils ne doivent pas davantage pour se tirer d’affaire lorsqu’ils 

sont dans les embarras, prendre par la violence, dans la poche de leurs citoyens et disposer du 

bien d’autrui simplement pour se faciliter eux-mêmes le travail. 

Garantir aux citoyens la libre et tranquille disposition de leurs biens est en premier lieu 

l’objectif principal d’un État. Ce n’est qu’en eux-mêmes, grâce à leur pouvoir, que les citoyens 

doivent trouver de l’aide dans la nécessité. Les dirigeants d’un État et les citoyens ne doivent 

jamais fusionner pour devenir un; ce sont deux parties distinctes où chacune doit demeurer 

saine en elle-même. Pourtant il faut que les deux se tiennent constamment l’une à côté de 

l’autre en pleine harmonie, se promouvant mutuellement. 

À l’image d’une femme et d’un homme dans un mariage parfaitement sain ou à l’image 

de l’activité de l’Essentialité et de la Spiritualité dans l’oeuvre de la Création. 

Par leur manière de vivre, les citoyens de l’État doivent se soucier d’œuvrer pour la paix, 

le bien-être et la prospérité dans la tenue intérieure de la maison; les dirigeants de l’État se 

doivent de mener à bien l’activité vers l’extérieur pour l’épanouissement de la prospérité 

intérieure et le maintien de la paix par les relations avec les autres États et les autres peuples. 

Chaque partie doit se développer pleinement pour elle-même dans son activité ainsi elles 

ne se gêneront pas mutuellement mais se soutiendront. 

Lorsque les dirigeants de l’État déploient leur activité principalement vers l’extérieur et 

lorsqu’en ce domaine ils sont réellement capables de quelque chose, qu’ils sont en outre 

compétents en cela, alors la paix arrive d’elle-même dans le pays. 

Cependant, la condition en est qu’une transformation en esprit doit se produire chez les 

êtres humains. Il est exclu qu’une saine compensation, laquelle vibre dans les Lois Originelles 

de la Création où seuls reposent le bien-être et la paix, puisse s’établir dans les conditions 



maintenues jusqu’alors et celles maintenues actuellement. La totalité de l’humanité à peu 

d’exceptions près demeure ignorante face à ces Lois inflexibles, qui ne peuvent agir pour elle, 

en conséquence, la Création entière se dresse contre l’humanité. Or, elle est en cela la plus 

faible et constitue inévitablement la partie subordonnée, jusqu’au moment où, elle se soumettra, 

car elle doit se soumettre. Mais jusque-là un réel succès est exclu. 

Naturellement il n’y a rien d’autre à attendre lorsque, pour chaque action du donner, 

l’obligation d’une contrepartie doit être fournie sous une forme quelconque selon la Loi de la 

compensation. Personne ne doit considérer comme normal que l'un ou l'autre de ses proches 

accomplisse quelque chose pour lui par complaisance, sans qu’il ne lui rende au moins une 

bonne parole. Une parole qui possède aussi une valeur pour l’autre et ne soit pas qu’une simple 

formalité! 

Créez de l’ordre en cela, êtres humains, vous créez ainsi pour vous d’abord le terrain sain 

qui supportera une bonne construction. 

De même, les prétendues distinctions honorifiques sont pernicieuses. À peu d’exceptions 

près, elles ne sont que des manteaux d’apparat et des ponts qui mènent à de basses ambitions, 

au despotisme et à toute tendance à vouloir se faire remarquer et se faire valoir. Non, cela n’est 

pas juste et cela n’est pas voulu non plus pour la vie communautaire sur Terre, car cela ne fait 

naître et croître en l’être humain que des choses malsaines. Ce ne sont pas les quelques 

exceptions qui autorisent à maintenir en place autant de préjudices attirant le mal. 

Ici aussi, la Loi de Dieu doit être la base, sans modification, sans rectification préalable en 

faveur des désirs, des vanités ou des faiblesses de l’humanité, comme cela se produisit sans 

cesse jusqu’à présent. 

Ce n’est pas de l’amour, cette façon d’aider que l’on a choisie jusqu’à présent sur Terre; 

car l’amour cherche seulement à faire ce qui est une aide véritable pour les autres. 

Laissez souffler un vent frais, rude et clair, afin que soit balayé tout ce qui est mou et 

étouffant; et si, au début, de façon malsaine, de nombreux gâtés attrapent un méchant rhume, 

n’y faites pas attention. 



16. Jésus et Imanuel 

Le Fils de Dieu Jésus tout comme le Fils de l’Homme Imanuel sont par leur origine, issus de 

Dieu! Le Fils de Dieu, Lequel est appelé «Celui qui est né à l’intérieur», se tient de nouveau 

après Son retour de la Création près de Dieu le Père ou en le Père, et par là même Il est «né 

dans» la Divinité Elle-même, tandis que le Fils de l’Homme venant de Dieu, peut être nommé 

«Celui qui est né au dehors» et qui, par Sa naissance «en dehors», dans la Création Originelle, 

demeure avec une Partie de Lui-même séparé de Dieu pour le bien et le maintien de l’existence 

de tous les esprits humains. 

Cependant, la désignation «Fils de Dieu et Fils de l’Homme» n’a encore jamais été saisie 

exactement par les êtres humains, et même aujourd’hui, elle ne l’est pas encore complètement 

par ceux qui connaissent mon Message. L’être humain s’est habitué à penser uniquement en 

partant de lui-même et c’est pourquoi il croit que tout doit aussi être considéré en partant de 

lui. Voilà la faute. Dans le cas présent, c’est seulement en partant d’En Haut qu’il faut essayer 

d’acquérir une compréhension; car la désignation « Fils de Dieu et Fils de l’Homme » vient de 

Dieu, et non des êtres humains. Ce n’est que de cette manière qu’elle fut annoncée. Pour cette 

raison, il faut aussi que la notion soit intuitivement ressentie en partant d’En Haut et non en 

partant du côté des humains. 

Il existe donc en réalité: Jésus, le Fils né à l’intérieur et Imanuel, le Fils né au dehors. Tous 

deux sont Fils de Dieu, et selon les concepts humains, Ils sont Frères. 

Dans le Divin, l’appellation « Fils de Dieu et Fils de l’Homme » est pensée du Haut vers 

le bas, vers la Création, de là naît immédiatement une autre notion ou, plus exactement de là 

seulement, vient la compréhension. Le Fils de Dieu est le Fils issu de Dieu, auprès de Dieu, le 

Fils de l’Homme est le Fils de Dieu envoyé aux hommes. 

Le Fils de Dieu Jésus ne fut pas donné aux hommes pour qu’ils puissent L’immoler en 

sacrifice à Dieu le Père pour leurs péchés, comme beaucoup de croyants le pensent toujours! À 

proprement parler, Jésus ne leur fut jamais donné! Il ne voulait qu’apporter la Parole et après 

que les hommes L’eurent assassiné, Il retourna de nouveau progressivement en Dieu le Père, 

comme Il L’avait déclaré assez souvent. Même s’Il n’avait pas été assassiné, Il serait tout de 

même retourné en Dieu, car Il ne fut jamais vraiment relié au monde. 

Mais Imanuel, le Fils de l’Homme, fut donné à l’humanité par Dieu, afin que par Lui, celle-

ci puisse subsister, et qu’en Lui elle ait un Médiateur éternel, par l'existence Duquel les esprits 

humains ayant l’attitude juste puissent aussi demeurer éternellement conscients d’eux-mêmes! 

Dans ce but, Dieu donna un Fils sans exiger de nouveau Son retour entier en Lui! Ceci est 

le grand sacrifice qu’Il fit, c’est cela Son Cadeau. C’est cela le sacrifice promis à l’humanité! 

Il ne le réclame et ne Le rappelle pas de nouveau dans la Divinité. 

Le grand sacrifice de Dieu n’a rien à voir avec la crucifixion ni avec le Fils de Dieu Jésus. 

La crucifixion ne fut certes pas un sacrifice, ni de la part de Dieu, ni de la part de l’humanité! 

Pourtant, c’est précisément lorsque les êtres humains, pour se disculper, fournirent de fausses 

explications au sujet de leur comportement arbitraire envers le Fils de Dieu, qu’ils ne purent 

jamais saisir non plus la véritable notion de l’expression «Fils de l’Homme», qu’ils ne purent 

jamais reconnaître comme tel le réel sacrifice de Dieu, lequel consiste dans la séparation 

d’avec Son Fils enfanté dans la Création, voulue de Lui et nécessaire pour l’humanité, ce 

sacrifice dont l’incommensurable grandeur ne sera, de toute façon jamais saisie par l’humanité, 

et ne pourra non plus jamais l'être! 

Que le Fils de l’Homme issu de la Loi Vivante de la Lumière ne puisse être rien d’autre 

que Roi dans la Création, Représentant du Dieu Tri-Unitaire, cela ne vous sera pas difficile à 



saisir. Placé par Dieu le Père dans la Création, pour les esprits humains, Il est donc le seul dans 

toute la Création qui soit issu de Dieu. 

La Royauté est la conséquence simple et naturelle des répercussions de la Loi de la 

Lumière, Loi que l’existence du Fils de l’Homme ne peut manifester qu’ainsi, et pas autrement. 

Dans son Accomplissement, cet Événement apporte pour l’humanité entière tant 

d’allégement, qu’elle ne pourra elle-même le comprendre que dans des dizaines d’années. 

Les esprits humains de toutes les parties de la Création ont, dès l’Heure où le Fils de 

l’Homme commence pleinement Son Activité, c’est-à-dire dès l’Heure de la Proclamation, une 

aide beaucoup plus grande et plus forte qu’elle ne le fut jusqu’ici depuis l’origine de la 

Création. C’est pourquoi la paix doit absolument s’établir partout, l’ascension devient plus 

facilement accessible, cependant les sanctions se répercutent beaucoup plus vite qu’elles ne le 

firent jusqu’à présent sur ceux qui veulent s’opposer à la Lumière. 

Maintenant, il se produit un revirement dans les événements de tout genre, cela arrive avec 

le Fils de l’Homme et aussi le Tournant Cosmique! C’est la raison pour laquelle tout ce qui 

veut encore continuer de subsister doit devenir nouveau et, de ce qui est ancien, rien ne reste 

en vie à moins de maintenir dès maintenant son aspiration dirigée vers la Loi de la Lumière. 

Alors, cette aspiration peut demeurer et n’a plus qu’à être purifiée afin de rayonner comme tout 

ce qui est nouveau! Mais les êtres humains ne savent pas combien ils devraient être 

reconnaissants pour tout ce qui s’accomplit en cette époque! 

Dieu a offert le grand sacrifice à l’humanité et à la Création uniquement par le Fils de 

l’Homme. À Moi, en tant qu’Imanuel, aucune gratitude n’est due; car Je suis rempli de la joie 

la plus haute de pouvoir servir Dieu dans Sa sublime Volonté! Moi seul suis capable de 

vraiment ressentir dans l’allégresse Sa Grandeur, Sa Magnificence et Sa Sagesse, Sa Pureté, Sa 

Puissance! Que peut-il exister face à ce haut Savoir, à ce Ressenti de la Création entière! Rien! 

Aussi, Je ne sens pas non plus que Je suis là pour satisfaire les désirs des êtres humains; non, 

le regard tourné vers le Haut, Je vis bienheureux uniquement pour l’Accomplissement de la 

Sainte Volonté de Mon Père Éternel, L’unique Dieu et Seigneur! 

C’est pourquoi, ne vous illusionnez pas, il en sera tout autrement que ce que vous pensez, 

vous, les êtres humains! Devant beaucoup de choses, vous ne pourrez qu’être étonnés et pour 

certaines, vous ne comprendrez que dans plusieurs années. Ce n’est que dans l’avenir que vous 

saisirez le sens élevé et pur de tout ce dont jusqu’à présent vous ne pouviez connaître qu’en 

caricatures! Cette malédiction qui devait peser sur le déploiement de luxe ayant régné jusqu’ici 

à cause des fausses conceptions des êtres humains sera levée, le luxe dans sa forme pure 

deviendra beauté, et tous les trésors de ce monde rayonneront alors dans la pureté en l’honneur 

de Dieu; ils contribueront dans la joie à l’adoration de l’immense bonté qui a fait naître tout 

cela et l’offrit à l’humanité pour qu’elle l’utilise! 

Le Fils de Dieu déclara souvent sur Terre: «Mon Royaume n’est pas de ce monde!» Il ne 

désignait pas seulement ainsi ce royaume terrestre, mais l’Univers entier, la Création! Il 

retourna à Dieu! Et autour de Lui est le Royaume du Divin, où Il règne au Nom de Son Père. 

Son Royaume n’était donc pas de ce monde, mais Il était et Il est le Royaume de Dieu. Cela 

signifie le Royaume dans le Divin, qui était éternel avec Dieu et qui demeurera éternel avec 

Lui. 

Mais le Royaume du Fils de l’Homme, c’est l’Univers, la Création! Dieu a nommé «Celui 

qui est né à l’intérieur», le Fils de Dieu; car Celui-ci œuvre dans le Royaume du Divin, Lequel 

est beaucoup plus grand que la Création entière. «Le Fils né au dehors», Il Le plaça dans la 

Création au-dessus des esprits humains, c’est pourquoi Il fut promis à cette humanité en tant 

que Fils de l’Homme. Le Fils dont Il se sépara pour les êtres humains, afin qu’Il règne sur eux. 

C’est pourquoi maintenant, à ces bienheureux qui sont autorisés à contempler des images en 



provenance du Divin, il sera bientôt et souvent montré le Trigone Divin à la pointe duquel se 

trouve l’Oeil de Dieu; à droite Jésus, le Fils de Dieu et puis maintenant depuis 

l’Accomplissement, à sa gauche, Imanuel, le Fils de l’Homme. Cette image montre aux voyants 

l’Activité telle qu’elle repose dans la Sainte Volonté de Dieu. Deux Rayons émanent de Dieu 

qui en descendant forment le Trigone. L’un d’eux va vers le Fils de Dieu et agit dans Son 

Activité, l’autre va vers le Fils de l’Homme. Ainsi, la liaison maintenant accomplie du Fils de 

Dieu avec le Fils de l’Homme établit entre Eux un Rayon de liaison qui termine maintenant ce 

Trigone. 

Ainsi, je rends claire dès aujourd’hui, l’image du Trigone Divin, telle que bientôt, 

beaucoup de comblés de grâces pourront la contempler, dès que Dieu Lui-même fera connaître 

au monde l’existence terrestre du Fils de l’Homme. Naturellement, ce ne seront que des images 

montrées par des guides spirituels, puisque jamais les esprits humains ne seront capables de 

contempler le Divin. 



17. Noël! 

Nuit sacrée! La fête de l’Étoile Rayonnante! Les deux fêtes n’en sont en réalité qu’une seule! 

C’est le jour de l’Étoile Rayonnante qui, envoyée par Dieu dans cette partie cosmique, adressa 

jadis un Salut de Lumière au Fils de Dieu lorsqu’Il s’éveilla ici sur Terre et qui maintenant 

brillera pour le Fils de l’Homme depuis le jour de Son éveil terrestre, à l’Heure où la Puissance 

de la Lumière s’ancre dans la matière dense! 

«Paix sur la Terre pour la joie de l’humanité!» Tel fut le Salut de la Lumière à la naissance 

terrestre du Fils de Dieu, qui aujourd’hui encore, est célébrée par la fête de Noël. Les cris 

railleurs de l’humanité: «Crucifie-Le! Crucifie-Le!» déjà peu d’années après, s’élevèrent 

comme un contre-salut provocateur jusqu’au Trône de Dieu! 

Mais, au même moment, sur le chemin tracé par cet outrage, s’abaissa… le Jugement! Il 

n’attendit donc pas jusqu’à présent. Vous, êtres humains de la Terre, depuis le jour du meurtre 

vous vous trouvez déjà soumis à la fonction de réciprocité! Ce qui arrive à présent, ce n’est que 

la fin du Jugement, donc le Jugement Final! 

Vous avez été complètement séparés de Dieu depuis ce jour où le rideau consacré devant 

le Saint des Saints se déchira! À partir de cette heure, vous ne deviez plus posséder de Saint 

des Saints, ici sur cette Terre. À partir de ce même instant, Il n’y avait plus de liaison pour vous 

avec Dieu; vous êtes devenus confus, isolés! Par cette crucifixion, l’humanité avait déchiré et 

détruit l’Ancienne Alliance. Le messager de Dieu qui fit déchirer le rideau libéra ainsi l’Arche 

d’Alliance, car elle avait perdu son sens et sa valeur originels. Après ce meurtre, l’Alliance 

entre Dieu et l’humanité ne pouvait plus continuer de subsister. 

Seule la Parole resta, comme corde de sauvetage pour l’individu, à la condition qu’il 

veuille s’efforcer de s’y hisser pour atteindre des Hauteurs plus Lumineuses. Bien peu y sont 

arrivés et au prix de gros efforts! Mais là, ils durent encore attendre jusqu’au jour du Jugement 

Final! Celui-ci est apporté par le Fils de l’Homme, qui doit aussi conclure la Nouvelle Alliance 

pour laquelle les chercheurs sérieux ont maintenant déjà été scellés. 

Sans une Nouvelle Alliance, il n’y a pour l’humanité de cette Terre plus aucune liaison 

avec Dieu, après qu’elle ait été rompue par la crucifixion. 

Depuis, le maillon le plus fort manque à cette indispensable Alliance, d’où l’apparition 

d’un gouffre qui ne peut être franchi, si ce n’est par Dieu Lui-même. Mais dans son 

aveuglement l’humanité a élargi encore davantage ce gouffre. 

C’est pourquoi maintenant le Salut de l’Étoile signifie: «Combat contre l’humanité et 

Jugement, jusqu’à sa soumission totale, qui est synonyme de purification et de paix! » 

Donnez-vous une fois la peine de jeter un regard clair sur toute l’agitation de cette 

humanité au temps de Noël! Mais non pas du point de vue qui vous fut inculqué par votre 

éducation, mais considéré du point de vue de la Lumière! 

Le Fils de Dieu vint vers l’humanité, sur la Terre pour lui montrer par Sa Parole le chemin 

qui doit conduire cette humanité vers les Hauteurs, vers les Contrées bienheureuses. Il voulait 

ainsi lui apporter la paix, le bonheur et la joie. Il voulait ouvrir aux esprits humains égarés une 

porte vers le Paradis. L’humanité s’étonna, elle tendit l’oreille. Elle en ressentit la grandeur! 

Mais, en même temps et rapidement, s’éveillèrent d’abord, dans les cœurs, des désirs 

terrestres, que les êtres humains, selon leur habitude, cherchèrent immédiatement à mêler aux 

Enseignements reçus afin de les voir exaucés. Ils ne pensèrent pas du tout à accepter avec 

gratitude ce grand Don de Dieu tel qu’Il était, mais il fallait que leurs désirs terrestres soient 

d’abord satisfaits par le Fils de Dieu. Ensuite, ils s’efforceraient peut-être aussi de faire un 



travail sur eux-mêmes. Pourtant, si leurs désirs terrestres avaient d’abord été exaucés, ils 

auraient été beaucoup trop paresseux pour faire encore quelque chose d’autre! 

C’est ainsi que par leur fausse attitude, ils voulurent faire du Christ leur valet au lieu de Le 

saluer comme leur Seigneur! 

Aujourd’hui encore l’attitude des êtres humains envers Dieu n’est pas différente! Tous, ils 

ne connaissent qu’une demande: qu’Il exauce convenablement leurs désirs! Ce n’est que dans 

la demande, qu’ils appellent prière, mais qui n’est que mendicité, qu’ils cherchent à 

s’approcher de Dieu. Pas autrement! Hypocrites que vous êtes, insensés, serviteurs inutiles! 

Votre demande est en réalité qu’exigence égoïste. Toujours vous et seulement vous. Vous ne 

vous soucier toujours que de votre bien-être. 

Mais qu’offrez-vous à Dieu, en retour comme remerciement, à Lui qui vous donna la 

Création pour votre évolution? 

Vous La Lui avez empoisonnée et déshonorée, parce que vous ne vous en êtes nullement 

souciés, vous L’avez souillée, ne cherchant à L’utiliser que pour l’assouvissement de vos 

convoitises les plus basses! Et même pour la fête de Noël, vos objectifs les plus élevés ne 

consistent que dans l’échange de cadeaux! 

Et c’est ainsi que par vous, cette Terre aussi, est devenue une étable au lieu d’être un 

Temple de Dieu! 

Les Paroles du Christ vous ne Les avez jamais reconnues dans les hautes Valeurs qu’Elles 

recèlent et qui surpassent tous les trésors terrestres! Dans leur paresse d’esprit, les êtres 

humains, déjà au temps du Christ, passèrent outre, obtus, stupides et bornés comme le font 

encore les êtres humains aujourd’hui. Finalement, dans l’inaccomplissement de tous leurs 

désirs terrestres, ils se sentirent même trompés et poursuivirent Celui qui voulait leur donner 

beaucoup plus, et même tout ce dont l’esprit humain a besoin pour parvenir à un vrai bonheur, 

à une vraie vie. Ils le poursuivirent de leur haine jusqu’à ce qu’ils obtiennent qu’Il soit cloué à 

la croix, pour ne plus avoir à s’irriter contre Lui! 

Représentez-vous les sentiments du Fils de Dieu! Combien indignes et profondément 

pitoyables les êtres humains devaient paraître devant Lui. Lui qui n’avait pas craint le sacrifice 

tellement grand de venir depuis la Lumière ici sur cette Terre, Lui qui savait quelles Valeurs Il 

offrait aux êtres humains par Sa Parole! Valeurs qui seules pouvaient encore sauver les êtres 

humains si lourdement chargés de fautes envers Dieu, du labyrinthe qu’ils s’étaient eux-mêmes 

fabriqués par leurs faux comportements et leurs pensées pleines de lacunes. 

Par Ses Paraboles et Ses Discours, Il indiqua de façon claire et reconnaissable, la direction 

exacte à suivre dans la Création, une direction aisée à prendre et facile à conserver pour chacun 

sachant la considérer d’une manière juste. 

Il leur offrit le Salut, Il leur offrit la Vie! À cette époque déjà, Il voyait bien qu’ils allaient 

obligatoirement se perdre pour l’éternité, s’ils ne changeaient pas de chemin. 

Et tandis qu’avec indulgence, dans un grand amour et une grande patience, avec Son Savoir 

Il faisait face à la profonde stupidité de ces êtres humains de la Terre, uniquement pour les 

aider, ceux-ci vinrent en exigeant avec leurs seuls désirs terrestres! Ils attendaient de Lui, dans 

leur prétention, qu’Il accorde précisément ce qui à plusieurs reprises déjà, avait été si funeste à 

tous, puisque l’accomplissement de leurs désirs terrestres avait toujours épuisé leur esprit, 

l’avait rendu inutilisable en vue d’une véritable ascension. Journellement et à toute heure, Il 

dut reconnaître qu’Il jetait ainsi des perles précieuses aux pourceaux! Lui, qui pour les êtres 

humains, était descendu depuis la Lumière! 

Vous comprenez alors pourquoi, lors de son interrogatoire et de sa condamnation, Il ne 

prononça pas un mot de plus. Il était écoeuré de l’humanité de la Terre! Et l’écoeurement Le 



rendit muet! Les êtres humains n’étaient dignes d’aucune Parole. Représentez-vous 

sérieusement combien chacune des paroles des accusateurs et des juges devait paraître stupide 

au Fils de Dieu, Lui qui puisait à la Source même de la Sagesse, Lui qui était une Partie de la 

Sagesse! Que devait-Il ressentir lorsque les êtres humains L’accusèrent d’être un 

blasphémateur de Dieu, uniquement parce qu’Il ne pouvait donner à cette humanité terrestre, 

limitée par son cerveau, aucune preuve de Sa Mission Divine, une preuve comme ceux-ci 

l’auraient entendue. Des preuves, Il en avait pourtant suffisamment donné, mais les êtres 

humains étaient incapables de les reconnaître comme telles, dans toute la grandeur qui reposait 

en elles! 

Et ils rendirent finalement le Fils de Dieu responsable de leur propre incapacité, ils Le 

jugèrent, parce qu’ils ne pouvaient pas Le comprendre! Précisément Lui, le seul qui connaissait 

Dieu le Père! Vous êtes horrifiés devant la souffrance psychique qui fut infligée au Fils de Dieu 

par l’humanité, avec une atrocité des plus désespérantes. 

Il n’en fut pas autrement, cette fois-ci, pour le Fils de l’Homme, seulement, selon les lois 

actuelles, l’on ne pouvait pas Le mettre à mort. C’est pourquoi Il fut accusé maintes fois de 

tromperie, car Il ne pouvait fournir aucune preuve terrestre d’être bien le Fils de l’Homme 

envoyé par Dieu! 

Cette fois-ci encore, on ne prit pas non plus en considération la grandeur de Son Message 

et on ne chercha pas à y découvrir une seule Valeur, mais on Le mit de côté avec négligence et 

avec une haine sans limites, on s’entêta avec l’idée que: «Par Ses affirmations, Il ne peut avoir 

pour but que des avantages terrestres!» Quoi qu’Il ait fait, cela ne pouvait être, selon l’opinion 

des êtres humains de la Terre, qu’avec l’intention de se procurer des avantages pour Lui-même. 

Tout fut considéré que de ce seul point de vue. 

La raison de cette conception malveillante ne se trouve pas dans Son action, mais 

uniquement de nouveau, comme jadis aussi pour le Fils de Dieu, dans la stupidité sans bornes 

et la restriction spirituelle de ces êtres humains terrestres qui ne sont absolument plus capables 

de penser autrement que selon le genre qu’ils portent en eux! L’être humain évalue et juge 

selon son genre propre! Ils ne sont plus capables d’accéder à des conceptions plus élevées, en 

raison de leur mauvais vouloir et du détournement de leur Dieu. 

Ainsi fut-Il pourchassé, persécuté de la même manière, et ce n’est qu’avec peine et au prix 

de contrariétés continuelles qu’Il put accomplir Sa Mission; Celle de préparer la Parole pour 

l’époque qui ne viendra que maintenant! Car s’Il n’avait voulu commencer ce travail qu’à 

présent, cela aurait été beaucoup trop tard pour l’ensemble de l’humanité! 

Mais ce n’est pas Lui qui en aurait subi le préjudice, si, fatigué, écoeuré, Il avait abandonné 

tous les préparatifs; car Il ne fut envoyé par Dieu le Père, sur la Terre, qu’à Sa propre demande. 

Lorsque le Christ parla jadis de la venue du Fils de l’Homme, cela concernait Sa venue 

pour le Jugement! Mais pour le Jugement, il ne Lui était cependant pas nécessaire de descendre 

jusqu’en bas dans ce corps terrestre. En venant sur les nuées, en se tenant au-dessus de cette 

Terre, Il aurait pu accomplir Sa Mission. La souffrance terrestre et la haine des êtres humains 

Lui auraient ainsi été complètement épargnées. C’est seulement par Jean que Sa venue sur 

Terre fut annoncée depuis la Lumière, après que Sa prière eût été exaucée, peu après le meurtre 

du Fils de Dieu. 

C’est ainsi que maintenant, pendant le Jugement, la Terre n’éclatera pas sous l’effet de la 

malédiction qui pèse sur elle! Car tel était son sort véritable! Mais maintenant, elle sera 

seulement purifiée et subsistera! 

Considérez à présent les fêtes de Noël sous ce point de vue et voyez comment, par leurs 

formes traditionnelles, elles agissent maintenant sur vous! 



Quelle présomption des êtres humains en cela, dans chaque parole des chants et des 

cantiques! La véritable humilité y fait défaut. Rien qu’une exaltation de soi-même, dans 

l’illusion vaniteuse de sa propre valeur! C’est de la vermine qui voudrait voler vers la Lumière 

et qui pourtant doit se brûler! 

La fête de Noël, jusqu’ici, les êtres humains ne l’ont célébrée que pour eux-mêmes. Pour 

leur joie terrestre, mais pas pour la joie de l’esprit! Mais maintenant, il doit en être autrement. 

La fête de l’Étoile apporte aux humbles et à ceux qui aspirent sérieusement à la Lumière, la 

libération des erreurs nées des cerveaux humains présomptueux, car Imanuel, le Glaive de 

Dieu, frappe tout ce qui n’est pas vrai et le réduit en ruines! 

Son incarnation terrestre n’était donc pas prévue depuis le début. C’est seulement à Sa 

propre demande qu’il Lui fut accordé d’aller jusque sur la Terre pour le Règlement des 

comptes. Avec l’exaucement de cette requête se modifia le sort de cette Terre; elle sera 

préservée de l’anéantissement total! Après une terrible purification, elle va être élevée dans 

une région où l’anéantissement n’a pas accès. 

Lorsque alors, la requête fut accordée au Fils de l’Homme, cette nouvelle descendit dans 

les parties de la Création, suscitant partout la jubilation et de nombreux esprits humains des 

différents plans adressèrent d’ardentes supplications à Dieu pour que, par grâce, il leur soit 

accordé de pouvoir aider de tout leur être le Fils de l’Homme dans l’Accomplissement de Sa 

Mission, ici sur Terre. 

Cela fut accordé à beaucoup et un serment sacré les lia ainsi à l’Accomplissement de cette 

Mission. Ce n’est que dans ce but qu’ils furent incarnés sur Terre en temps opportun. 

Cependant, beaucoup d’entre eux se sont perdus dans leur actuelle incarnation terrestre, par la 

course au bonheur et à la célébrité terrestres ou à d’autres vanités. 

De plus, se trouve encore parmi eux, des esprits humains qui s’étaient antérieurement 

chargés d’une lourde culpabilité, et qui par désespoir et dans l’angoisse ont prié pour être 

autorisés à coopérer, car pour eux, la rédemption ne pouvait advenir qu’ainsi, sinon la perdition 

assurée les attendait. 

Mais maintenant arrive l’époque pour tous ces engagés, où tombe le bandeau de leur savoir 

voilé jusqu’ici. Alors, quelques-uns reconnaîtront avec joie et gratitude que grâce à un long 

effort et à une guidance pleine d’amour par la Lumière, ils peuvent accomplir ce qu’ils ont 

autrefois ardemment désiré. Mais bien d’autres s’apercevront avec épouvante qu’ils ont une 

fois de plus, gaspillé la dernière possibilité d’expier leur faute, et que par leur faillite, ils se sont 

chargés encore en plus, d’une nouvelle et funeste culpabilité, rendant leur salut complètement 

impossible, qu’ils ont eux-mêmes blasphémé et entravé Celui à qui ils avaient promis jadis 

d’aplanir le chemin. Et ceux-là sont très nombreux! Pour eux, le réveil ne leur viendra que 

lorsqu’ils seront refoulés dans les régions de l’anéantissement, de sorte qu’il ne leur restera 

plus de temps pour une nouvelle demande. 

Depuis le jour de la crucifixion jusqu’au jour du Jugement, l’Univers marqua un temps 

d’arrêt dans sa grande et haute évolution, comme temps d’attente au cours duquel les esprits 

humains furent obligés de voir croître leurs propres semences, qui mûrissaient dans la vibration 

de cette Création jusqu’à l’hypermaturité, et ensuite jusqu’à l’inévitable décomposition, 

conformément aux Lois de la Création, aussitôt qu’elles ne sont plus maintenues par la Volonté 

de Dieu. 

L’œuvre humaine issue de l’intellect est toujours soumise à la décomposition, aussi 

longtemps qu’elle ne porte pas en elle la Volonté de Dieu, c’est-à-dire qu’elle n’est pas 

conforme à la Volonté de Dieu. Ceci est le Glaive qui est constamment suspendu au-dessus de 

toute l’activité des êtres humains! Le Glaive qui les contraint à obéir aux Lois de Dieu. C’est 

pourquoi tout s’effondre maintenant sur soi-même, et ensuite arrive… le Jugement de Dieu! 



La séparation de tous les esprits! Après avoir été obligés auparavant de vivre l’effondrement 

de toutes leurs œuvres fausses! 

Et pour constituer un pont solide qui soutienne la Terre dans la grande confusion régnant 

dans toute la Création, beaucoup d’entre vous sont incarnés sur Terre en cette époque, en 

accomplissement de leur propre demande. 

C’est pourquoi pensez-y, vous soutenez la Terre afin qu’elle ne disparaisse pas! Grâce à 

votre vouloir le plus pur, il reste pour des millions d’êtres humains l’occasion de mûrir un 

temps encore et ensuite d’entrer tout de même, dans le Royaume de Dieu, Lequel leur était déjà 

perdu. C’est pourquoi, ne prenez pas trop cela à la légère. 

Élus et appelés! Pour vous commence l’accomplissement de votre serment. À cette fin, je 

vous appelle à vous tenir en éveil! 



18. Omniprésence! 

Dieu est omniprésent! Ceci est déjà enseigné aux enfants dans les écoles! Et pour ceux qui 

croient encore en Dieu, cela est tellement courant et tellement évident qu’ils ne jugent pas 

nécessaire de réfléchir une fois correctement, s’ils savent réellement ce qu’ils disent ainsi. 

Mais si on leur demande à l’occasion d’expliquer comment ils se le représentent, alors leur 

sagesse prend subitement fin et ils reconnaissent eux-mêmes que connaître le mot 

«omniprésent» ne veut pas dire avoir la connaissance de sa signification. 

Les êtres humains ont bien le mot, mais pas la compréhension. Et, en définitive, c’est bien 

cela qui est le principal en toutes choses. Et le savoir lui-même ne sert à rien là où la 

compréhension fait défaut! La signification de la dénomination «omniprésent», l’être humain 

la connaît. Toutefois, connaître la signification n’est pas encore comprendre, ce n’est pas en 

saisir le sens. 

Je renvoie donc à mon Exposé «La Vie». Dieu est la Vie! Lui seul! Tout le reste est 

uniquement la conséquence du mouvement, lequel résulte seulement de la pression exercée par 

l’Irradiation de la Vie. 

L’être humain qui dans une fervente prière implore l’obtention de quelque chose, obtient 

par son attitude la liaison avec l’endroit d’où peut lui venir l’aide. Ceci, je l’ai déjà dit une fois 

dans mes explications sur les effets de la prière. Toutefois, par prière, on ne doit pas penser 

requête mais adoration, adoration et vénération! Chaque intériorisation profonde de ce genre 

par l’esprit humain n’est toutefois rien d’autre qu’une recherche de liaison! Une recherche de 

liaison avec la Lumière, la Pureté et la Vie! Les désirs, l’aspiration de l’esprit humain, prennent 

de l’ampleur. Il cherche en un tâtonnement spirituel les Hauteurs Lumineuses! Et s’il cherche 

avec le sérieux qui convient, alors il trouve, ainsi que cela fut déjà promis par le Christ. Il trouve 

la liaison avec la Vie. Toutefois seulement la liaison, non pas la Vie Elle-même! 

Maintenant, tel est aussi le processus quand les êtres humains appelleront le Fils de 

l’Homme. Dans une aspiration forte et pure, ils trouvent en esprit le chemin vers Lui. Mais, dès 

qu’ils se tiennent sur le vrai chemin, alors ils Le ressentent aussi, ceux qui sont autorisés à voir 

spirituellement, Le voient même devant eux, vivant, oui, parlant souvent et répondant à ce qui 

les oppresse fortement. 

Les requérants trouvent donc, grâce à leur pure aspiration, le chemin de liaison vers Lui. 

Cela, gravez-le en vous! Il ne va pas vers eux! Et il arrive ainsi que, au même moment, des 

milliers d’êtres humains dans l’Univers parlent avec Lui, Le voient aussi devant eux, agissant 

dans le genre et la Loi de la Lumière, châtiant ou aidant et Lui-même… n’en ressent rien, bien 

que tout ce que ces personnes voient ou entendent spirituellement se passe effectivement. Il 

n’en est pas pour autant affecté. 

Si toutes les créatures dans la Création entière cherchaient simultanément la liaison avec 

Lui de la juste manière, elles Le ressentiraient toutes, elles recevraient également ce qu’elles 

aspirent à obtenir, selon le sérieux et la pureté de leur prière, certaines Le verraient, non 

seulement en tous lieux de la Terre, mais encore simultanément dans toutes les Parties 

cosmiques, et pourtant Il ne peut pas en être fatigué, Il n’en sera jamais affaibli… parce qu’en 

Lui est la Vie qui ne périt pas, mais qui se renouvelant Elle-même, demeure éternelle, en un 

mot: parce qu’« Il est »! 

Autour de Lui gravitent les esprits humains, dans leur devenir, leur maturation ou leur 

dissolution. Chaque individu peut trouver la liaison avec Lui, à tout moment, si seulement il 

veut chercher sincèrement. 



Mais, pendant le Jugement, cette liaison est imposée à chacun, du fait de Son Existence en 

tant qu’homme terrestre! En devenant un être humain de la Terre, Il surgit et se tient Lui-même 

simultanément dans tous les genres de la Création. Et de ce fait, toutes les choses de cette 

Création entrent immédiatement en étroite liaison avec Lui. Aucune lacune, aucun obstacle ne 

peuvent subsister face à la percée de Ses Irradiations. Il Les a ainsi apportées dans les plans de 

la matière fine et dans les plans de la matière dense! Afin que tout se juge face à Elles! 

Vous ne trouvez donc dans la prière ou la recherche sérieuse qu’un chemin de liaison vers 

Dieu, et c’est cela qui vous Le fait paraître omniprésent comme vous le pensiez jusqu’ici. Un 

blasphémateur aussi trouve rapidement les chemins de liaison; car son intuition est 

effectivement branchée sur Dieu, même si c’est avec une mauvaise intention. C’est pourquoi 

il existe beaucoup d’exemples où très souvent un tel être humain est terrassé à l’instant même 

du sacrilège ou après. Il trouve un chemin de liaison et de ce fait la Force Vivante agit 

rapidement sur lui. Qu’Elle devait se déclencher chez lui en l’anéantissant est bien 

compréhensible pour chacun. Voilà pourquoi se produisent de tels miracles, dans lesquels des 

fanatiques ignorants veulent voir des actes punitifs arbitraires de Dieu, alors qu’en réalité cela 

est et demeure l’effet de Lois fermement établies! 

C’est ainsi que l’omniprésence aussi n’a été comprise que de manière fausse! 

Omniprésence est peut-être encore mieux désignée par les mots: toujours présent! Donc, être 

trouvée à tout moment, si l’on cherche. 

Le résultat extérieur du processus n’a fait que leurrer les êtres humains. Partant de leur 

fausse manière de penser que Dieu se soucie de chacun d’eux, personnellement, les recherche 

et les entoure de Sa Protection, ils ne pensent pas qu’ils doivent eux-mêmes tout faire pour 

s’efforcer d’établir l’indispensable liaison, ce qu’inconsciemment et conformément aux Lois 

de la Création, ils ont déjà toujours accompli dans la vraie prière! Ils ne voulaient pas croire 

volontiers que seules les Lois de Dieu reposant dans la Création les entourent, Lois qui par leur 

action auto-active, déclenchent toute récompense et toute punition. 

Être omniprésent ne signifie, à proprement parler, rien d’autre que de pouvoir être atteint 

de chaque endroit de la Création. 

Et cela aussi ne peut de nouveau être accepté qu’avec restriction; car il est littéralement 

exact de dire: «Devant Dieu, tout se dissout! » Il y a là un gouffre gigantesque! Pas un seul être 

n’est capable de se présenter directement devant Dieu, donc de L’atteindre, à moins qu’Il ne 

provienne Lui-même directement de Dieu! Or ceci n’est seulement possible que pour deux: le 

Fils de Dieu et le Fils de l’Homme. Tout le reste serait et doit immédiatement se dissoudre, 

donc ne pourrait jamais se maintenir conscient devant Lui. 

Aussi, l’esprit humain n’a que la possibilité de trouver le chemin de la liaison vers Dieu! 

Et maintenant, après l’Accomplissement et la Proclamation, ce chemin de liaison est pour toute 

l’éternité, le Fils de l’Homme, ainsi qu’Il a été promis, comme Médiateur éternel. C’est aussi 

pourquoi l’esprit humain L’atteint dans tous les cas, par une recherche sérieuse. Et par Lui, en 

retour, le chercheur obtient le secours, sur lequel il s’est vraiment réglé! 

Ainsi donc, aux êtres humains aussi, le Fils de l’Homme apparaît omniprésent, cela signifie 

que par une juste requête, lui, l’être humain L’atteint, Le trouve! Dans le résultat cela est 

exactement comme si le Fils de l’Homme était chez lui; car en de tels instants, Il est 

effectivement relié avec lui par un chemin de radiations, qui lui montre également l’image du 

Fils de l’Homme. 

Attribuez donc tout ce qui vous arrive à votre activité; car ce n’est qu’en vous seuls qu’est 

solidement ancré le mystérieux levier qui décide de votre destin, de chaque expérience vécue. 

Tel vous placez les aiguillages, tel sera l’endroit où vous conduira le train de la vie! N’oubliez 

jamais cela; car l’expérience vécue de chaque instant y est très étroitement liée! 



Mais le Fils de l’Homme Est! Il fut placé par Dieu dans la Création, comme Force de Sa 

Force! Vous gravitez autour de Lui et tout ce qui vous atteint de Lui, que ce soit l’amour ou 

bien le rejet, vous le créez vous-mêmes, par votre attitude! Il se tient devant vous, à chaque 

instant, si vous Le cherchez sérieusement et L’appelez dans une pure prière; car de cette 

manière, vous marchez avec votre esprit sur le chemin de la liaison vers Lui et vous Le voyez 

ou Le ressentez. C’est dans cette Loi vivante que repose la signification de l’omniprésence. 



19. Le Christ a dit..! 

Aujourd’hui, on entend des milliers de fois ces paroles remplies d’onction: «Le Christ a dit!» 

Avec cette introduction, on veut écarter de prime abord toute discussion. Cependant, quiconque 

parle ainsi veut aussi, par là, se décharger de toute responsabilité personnelle. Mais au lieu de 

cela, chacun se charge au contraire, d’une énorme responsabilité… devant Dieu! 

Cependant, il n’y pense pas jusqu’à ce qu’elle retombe sur lui avec une violence qui devra 

le rendre muet pour toujours! L’heure arrive, déjà roulent les pierres de la rétribution! Mais 

pour beaucoup d’esprits humains, la plus grosse de toutes résulte de ces paroles d’introduction: 

«Le Christ a dit!» 

Ces mots sont alors suivis d’une phrase quelconque tirée de l’«Écriture sainte», devant 

servir d’apaisante consolation, de stimulant, d’avertissement et servant même à menacer ou à 

se défendre et à se quereller. Elle est employée comme un baume et comme un glaive, comme 

un bouclier et aussi comme un refuge confortable! 

Tout cela serait beau et grand, serait même juste, si les mots cités avaient encore le même 

sens vivant avec lequel le Christ les prononça réellement! 

Or, il n’en est pas ainsi! Avec leurs souvenirs les plus déficients, les êtres humains 

formèrent beaucoup de ces paroles à partir d’eux-mêmes et ne purent donc pas retransmettre le 

même sens des Paroles du Christ. 

Il vous suffit de voir comment cela se passe aujourd’hui. Celui qui veut expliquer un 

passage quelconque du Message du Graal, qui pourtant existe imprimé et qui fut écrit par moi-

même, celui qui veut expliquer dans ses propres mots ou par des écrits puisés dans ses 

souvenirs, celui-là, aujourd’hui déjà, ne le transmet pas tel qu’il correspond au sens véritable. 

Une seconde bouche, une seconde plume, apportent toujours des changements par les nouveaux 

mots, le véritable sens se trouve déformé, parfois même complètement altéré, même avec le 

meilleur vouloir d’en témoigner. Ce n’est jamais la Parole que j’ai prononcée. 

Ce fut tellement plus grave autrefois, car il manque la transcription de la Parole du Fils de 

Dieu par Lui-même, et tout ne put être transmis à la postérité que de seconde ou troisième main. 

Et seulement après l’époque où le Christ eût quitté la matière dense! Tout naquit seulement du 

souvenir humain déficient: les écrits et les récits, et toutes les paroles qu’avec assurance on 

s’est à présent habitué à faire constamment précéder de: «Le Christ a dit!» 

À cette époque, l’œuvre de Lucifer réalisait déjà ce travail préliminaire qui consistait à 

élever au rang d’idole l’intellect humain par sa funeste croissance, de sorte que les Paroles du 

Christ ne puissent trouver le terrain rendant possible une juste compréhension. Ce fut un coup 

sans pareil de la part des ténèbres. Car une juste compréhension de toutes les Paroles qui ne 

traitent pas de la matière dense n’est possible que par une collaboration inaffaiblie du cerveau 

intuitif, qui à l’époque terrestre du Christ était déjà fort négligé par tous les êtres humains; il 

s’était atrophié et ne pouvait plus exercer sa pleine activité. 

De ce fait, Lucifer avait l’humanité terrestre en son pouvoir! Et c’était son arme contre la 

Lumière! 

Seul le cerveau intuitif humain, c’est-à-dire le cerveau postérieur, mais non l’intellect du 

cerveau antérieur, est capable de conserver des souvenirs sans les altérer! 

C’est ainsi que le péché héréditaire de l’humanité, se vengeait profondément de cette même 

humanité, qui avec légèreté, laissa si gravement le cerveau postérieur s’atrophier, lequel est 

seul capable de conserver en tant que tels, en images et en intuition tous les événements et 

toutes les expériences vécues, de sorte qu’ils puissent ressurgir aussi à tout moment, 

exactement tels qu’ils étaient réellement, sans être modifiés ni même affaiblis! 



Le cerveau antérieur n’a pas cette capacité, étant donné qu’il est davantage lié à la notion 

d’espace et de temps de la matière dense et qu’il ne fut pas créé pour la réception, mais pour 

la retransmission dans le terrestre. 

C’est aussi de cette façon que les descriptions de ce qui fut vécu et entendu à l’époque 

terrestre du Christ, nécessairement mêlées à des opinions humaines terrestres, sortirent du 

souvenir et furent retravaillées de manière tout à fait inconsciente pour le terrestre, mais sans 

la pureté avec laquelle un cerveau intuitif vigoureux les aurait conservées et enregistrées. Les 

griffes des trabans de Lucifer avaient déjà creusé leurs sillons trop profondément, elles 

retenaient enserrés fermement et inéluctablement leurs esclaves de l’intellect, de sorte que 

ceux-ci ne puissent plus saisir ni retenir correctement le plus grand des Trésors, le Message de 

Dieu, leur unique possibilité de salut, et ils durent Le laisser passer à côté d’eux, inutilisé. 

Placez-vous donc vous-mêmes, dans cette situation, il ne vous en coûtera pas beaucoup 

pour vous y retrouver. Beaucoup d’êtres humains vinrent au Christ pour Le questionner et Lui 

demander tel ou tel conseil qu’Il leur donna alors très volontiers dans Son grand Amour qui 

jamais ne faillit, car Il était l’Amour vivant et L’est encore aujourd’hui. 

Il répondait alors au questionneur et au demandeur de la façon dont celui-ci avait besoin. 

Prenons donc un exemple : 

Celui du jeune homme riche qui désirait savoir quel chemin pourrait le conduire au 

Royaume des Cieux! Le Fils de Dieu lui conseilla de distribuer tous ses biens aux pauvres et 

ensuite de Le suivre. 

Suivre le Christ ne signifie rien d’autre que de vivre exactement selon Ses Paroles. 

Rapidement, les gens qui l’entouraient prirent connaissance de cet événement, comme de 

beaucoup d’autres, pour le retransmettre selon la manière dont chacun individuellement l’avait 

accueilli en lui, donc à la manière humaine. Et cela ne correspondait que rarement ou jamais 

au véritable sens des Paroles originales du Christ, car il suffit déjà de peu de mots sous une 

forme différente pour en changer tout le sens. 

Les premiers à retransmettre se contentèrent cependant de raconter de simples exposés. 

Mais plus tard, ces conseils individuels furent institués en lois de base pour toute l’humanité! 

Cependant, cela fut l’œuvre de l’humanité et non pas celle du Christ Lui-même, le Fils de Dieu! 

Et cette humanité a encore l’audace d’affirmer tout simplement: «Le Christ a dit!» Elle 

Lui met dans la bouche ce que les êtres humains eux-mêmes, à partir de leurs souvenirs et leurs 

fausses interprétations, avaient habillé de formes et de mots, mots qui aujourd’hui doivent 

demeurer pour les chrétiens la Parole de Dieu, déterminante et intangible. 

Il y a là, le meurtre, mille fois répété, de la vraie Parole du Fils de Dieu! 

Tout être humain sait très exactement qu’il n’est pas capable, après des semaines ou des 

mois, de décrire infailliblement ce qu’il vécut jadis et ce qu’il entendit! Il ne peut jamais le 

répéter très exactement textuellement. Et si deux, trois, quatre ou même dix personnes ont 

entendu ou vu la même chose simultanément, on obtiendra autant de versions diverses dans la 

description. Sur ce fait objectif, plus personne aujourd’hui n’a encore de doute. 

Il semble évident que sachant cela, vous soyez obligés, pour une fois, d’en tirer des 

déductions rétrospectives! Déductions qui sont irréfutables, intangibles. 

Car il n’en alla pas autrement à l’époque terrestre du Fils de Dieu! Vous le voyez assez 

distinctement chez les évangélistes! Leurs récits en portent visiblement et fréquemment le 

sceau. Par exemple, lorsque Pierre, en tant que premier disciple à L’avoir reconnu dit au Fils 

de Dieu: «Tu es le Christ, le Fils du Dieu Vivant!» 

Cette parole pleine de signification et aussi la réponse du Christ sont transmises par les 

évangélistes, mais pas d’une façon exactement identique. Matthieu mentionne que le Fils de 



Dieu octroie ensuite symboliquement à Pierre une clef du Royaume des Cieux et qu’Il fait ainsi 

de lui le roc pour une communauté à venir, tandis que les autres évangélistes donnent à la 

réponse du Christ un sens plus général, ce qui est plus juste. 

Pierre fut seulement le premier à exprimer cette conviction en paroles! Et de tels 

événements ne demeurent pas seulement des mots, mais ils deviennent aussitôt actes dans la 

Création. Ils prennent rapidement forme dans la matière fine et même immédiatement! La 

conviction sincère que Pierre ancra ainsi dans la matière par ses paroles, sa profession de foi, 

devint au même instant dans la matière fine, un roc qui demeura comme pierre de base pour 

l’édification d’une communauté future, pour tous ceux qui avec une conviction semblable, 

simple et sincère, deviendront capables de croire au Fils de Dieu. 

Et de ce fait, Pierre avait aussi dans sa main la clef du Paradis. Car cette conviction que 

Jésus est le Fils de Dieu comporte naturellement aussi le désir de vivre selon Sa Parole! Or, 

c’est cela qui est en même temps pour chaque être humain, la clef du Royaume des Cieux! 

Cette profession de foi est la clef, à condition que celui qui professe ainsi sa foi accueille sans 

altération la Parole de Dieu en lui, qu’il La comprenne exactement et vive d’après Elle. Le 

Christ connaissait ce processus conforme aux Lois de la Création qui s’accomplissait dans la 

matière fine par les paroles convaincues de Pierre et il L’exprima en L’expliquant aux disciples. 

La conformité aux Lois des processus se déroulant dans la matière fine est également connue 

de tout lecteur de mon Message du Graal. 

Pierre ne fut donc que le premier à ressentir intuitivement et à exprimer sa profession de 

foi, et aussi, par cela, le premier à recevoir les clefs du Paradis. Et celui à qui plus tard, sur 

Terre, il put transmettre cette même conviction, il put aussi lui ouvrir chaque fois le Royaume 

des Cieux. Mais pour ceux qui ne voulaient pas partager sa conviction, Il devait demeurer 

fermé. Tout cela est un événement tout à fait naturel et auto-actif, clair et simple, qui n’est pas 

lié à Pierre, ni dépendant de lui. 

Le Christ ne voulait et ne pouvait donner comme base à une communauté qu’une telle 

conviction, mais pas une personne! Pierre fut seulement le premier à avoir exprimé précisément 

et réellement sa conviction. La conviction forma, façonna, devint le roc, mais non Pierre en tant 

que personne! 

Or, Matthieu en transmettant la Parole du Christ selon sa propre conception, Lui donne un 

sens purement personnel, concernant uniquement Pierre. 

Matthieu, précisément, laisse paraître de nombreuses incompréhensions, qu’il retransmet 

ensuite avec insouciance, remaniées à sa manière, comme déjà au début de ses écrits: 

Matthieu 1,21 (L’Annonciation de l’Ange à Joseph): 

«Et elle enfantera un Fils et tu Lui donneras le nom de Jésus; car Il libérera son peuple de 

ses péchés.» Là-dessus, Matthieu poursuit aux versets 22 et 23: 

«Or, tout cela arriva afin que s’accomplît ce qu’avait dit le Seigneur par son prophète qui 

parlait ainsi: “Vois, une vierge sera enceinte et elle enfantera un Fils et ils Lui donneront le 

nom de Imanuel, ce qui se traduit par: Dieu avec nous!”» 

Ici, en expliquant la prophétie d’Isaïe, Matthieu veut la relier étroitement à la naissance du 

Fils de Dieu, d’une façon qui démontre par trop nettement que dans ses écrits, il ne laisse parler 

que sa seule compréhension personnelle, donc qu’il ne demeure pas objectif. 

Cela aurait dû servir d’avertissement à chacun: à savoir que ses écrits ne doivent pas être 

considérés comme étant la Parole de Dieu, mais seulement l’opinion personnelle de l’auteur! 

Par exemple, Matthieu ne voit même pas la différence entre l’annonce faite par Isaïe, qu’il 

cite lui-même, et celle de l’Ange, mais il les mélange, toutes les deux, avec une candide 



innocence parce qu’il «se l’imagine» ainsi, sans se soucier non plus si cela est juste. Il ne voit 

même pas que les noms cités sont différents. 

Or, ce n’est pas sans raison qu’ils furent indiqués avec une telle précision. 

Isaïe annonce «Imanuel». Mais l’Ange annonce «Jésus»! Ce n’est donc pas Imanuel que 

Marie enfanta et par conséquent, ce n’est pas non plus Celui qu’annonça Isaïe! 

Isaïe annonça «Imanuel», le Fils de l’Homme, mais l’Ange annonça «Jésus», le Fils de 

Dieu! Ce sont deux Annonciations nettement différentes, elles exigent deux Accomplissements 

différents, devant nécessairement être réalisés par deux personnes différentes. Un mélange de 

ces deux Événements est impossible, il ne peut être accepté par un vouloir humain 

qu’intentionnellement en éludant toutes les données de base. 

Matthieu n’avait en cela aucune mauvaise intention, il mit seulement par écrit sa simple 

opinion de la manière la plus insouciante. Qu’il confonde les deux Annonciations pouvait 

facilement arriver, car à cette époque plus qu’aujourd’hui, l’on attendait les Accomplissements 

des Promesses faites par les anciens prophètes et l’on vivait cette attente en y aspirant 

ardemment. Matthieu ne pressentait pas qu’il en résulterait le malheur d’une incompréhension 

encore plus grande. 

Au sujet de l’Accomplissement de l’Annonciation d’«Imanuel», je n’ai pas besoin 

d’insister ici, car j’en ai déjà parlé en détail plusieurs fois dans le Message du Graal. 

L’incompréhension était donc du temps de Jésus exactement la même que maintenant! 

Lui-même se plaignait pourtant assez souvent que ses disciples ne Le comprenaient pas! Qu’ils 

ne pouvaient pas Le comprendre! Pensez-vous qu’il en fut autrement lorsqu’Il ne séjourna plus 

parmi eux? 

«L’Esprit est descendu sur eux par la suite», répondent à cela beaucoup d’êtres humains 

qui pensent peu ou même pas du tout! L’Esprit ne changea pas en même temps les déficiences 

du cerveau. Mais les faibles considèrent une telle manière de penser comme un péché, alors 

qu’il ne s’agit que d’un prétexte à leur paresse d’esprit, qu’ils s’imaginent pouvoir ainsi 

excuser. 

Mais bientôt, vous vous réveillerez de la tiédeur de pareilles pensées! «Mais quand le Fils 

de l’Homme viendra…» déclara le Christ, avertissant, menaçant. Pensez-y, alors qu’arrive 

maintenant l’Heure de la Proclamation, par laquelle le Seigneur Lui-même révèle qu’Il a 

envoyé le Fils de l’Homme sur la Terre! Pensez que le Christ a ainsi menacé toute l’humanité 

paresseuse en esprit! 

Et lorsque jadis, Jésus dit au jeune homme riche qu’il devait faire don de tous ses biens 

aux pauvres, cela n’était utile que pour lui; car celui-ci avait demandé: «Que dois-je faire?» Et 

c’est à lui que le Christ donna une réponse qui dans ce sens-là, ne devait pas être valable pour 

l’humanité tout entière! 

C’est au jeune homme riche, très personnellement, que ce conseil pouvait profiter. Il était 

trop faible pour se ressaisir et se redresser intérieurement au milieu des agréments que lui 

procurait sa richesse. C’est pourquoi la richesse était pour lui une entrave à l’ascension de son 

esprit! Le meilleur conseil qui pouvait lui être donné par le Christ était naturellement celui qui 

écartait tout ce qui l’entravait. Donc, dans ce cas, la richesse qui conduisait le jeune homme 

vers la commodité. 

Mais c’était là l’unique raison! Cela ne veut pas dire qu’un être humain ne doive pas avoir 

de richesses! 

Un être humain qui n’amasse pas inutilement ses richesses pour se procurer lui-même des 

plaisirs, mais qui les utilise correctement, qui les met en valeur dans le bon sens, qui les 

transforme pour la bénédiction de beaucoup, a bien plus de valeur et occupe une place plus 



élevée qu’un autre qui les distribue à tout venant. Il se tient bien plus grand, plus promoteur 

dans la Création! 

Grâce à sa richesse, un tel homme peut procurer du travail à des milliers de personnes 

pendant toute leur existence terrestre, il leur donne ainsi la conscience de gagner 

personnellement leur subsistance, ce qui agit sur l'esprit et sur le corps en les affermissant et 

en les faisant évoluer. Mais à ce sujet, il faut évidemment conserver une juste répartition entre 

le travail et le repos, et qu’une juste rétribution soit donnée pour l’exécution de tout travail; en 

tout cela il doit régner un équilibre juste et rigoureux! 

Cela maintient le mouvement dans la Création qui est indispensable pour la guérison et 

l’harmonie. Mais distribuer de façon unilatérale des cadeaux sans exiger de contrepartie 

n’apporte conformément aux Lois de la Création, que stagnation et perturbation. Cela se 

manifeste en tout, même dans le corps terrestre où le manque de mouvement provoque un 

épaississement et une stagnation du sang,  car seul le mouvement par le débit accru d’oxygène 

qu’il provoque permet au sang une circulation plus libre et plus pure dans les veines. 

Cette Loi de l’indispensable mouvement, l’être humain la trouve partout, sous des milliers 

de formes, mais dans son essence, toujours égale à elle-même. Elle réside en chaque cas 

particulier et agit cependant, selon la Loi de la fonction de réciprocité, dans la Création entière, 

à travers tous les Plans, et l’esprit lui-même est soumis sans arrêt à l’exercice de cette Loi, s’il 

veut continuer à subsister, s’il veut demeurer plein de force et s’élever! 

Il n’est rien sans elle! Le mouvement est partout, dans la compensation absolue du donner 

et du recevoir. 

Ce n’était pas un principe général qu’établissait le Fils de Dieu dans le conseil qu’Il donna 

au jeune homme riche, mais ce conseil ne valait précisément que pour lui seul ou encore pour 

ceux qui lui ressemblent, qui sont aussi trop faibles pour dominer la richesse. Celui qui se laisse 

dominer par la richesse ne doit pas non plus la posséder; car elle ne le sert pas. Seul celui qui 

la domine verra que dans sa main, elle deviendra utile, et celui-là doit la posséder, parce qu’il 

sait l’utiliser pour lui et pour beaucoup d’autres, car ainsi, il maintient et fait progresser le 

mouvement dans la Création. 

Cela ne se produit jamais dans le fait de faire des cadeaux ou alors très rarement! Seule la 

détresse amène de nombreux êtres humains à l’éveil, au mouvement! Dès qu’un secours 

étranger leur arrive trop rapidement, ils s’endorment, comptent sur cette aide et sombrent ainsi 

spirituellement, parce qu’ils ne peuvent rester eux-mêmes en mouvement sans impulsion 

extérieure. Ils vivent alors sans but, ils passent souvent leur temps à regarder uniquement tout 

ce qu’ils peuvent blâmer chez autrui, et non chez eux, et à désirer pour eux-mêmes ce que les 

autres possèdent. Par cette façon unilatérale de donner, on élève une génération paresseuse, 

inapte à une vie saine et joyeuse, et de ce fait, nuisible pour la Création entière. 

Ce n’est pas ainsi que le Christ concevait son conseil! 

D’ailleurs, le Fils de Dieu ne parla jamais à l’encontre de la richesse elle-même, mais 

toujours uniquement à l’encontre des êtres  humains riches, qui à cause de la richesse, se 

laissèrent endurcir contre toute compassion envers la détresse des autres, ces individus qui 

sacrifièrent ainsi leur esprit à la richesse, qui n’avaient d’intérêts que pour la richesse et se 

laissaient entièrement dominer par elle. 

Le Christ Lui-même ne méprisait ni ne rejetait la richesse, cela Il le montra par ses 

fréquentes visites aux maisons de riches, dans lesquelles Il allait et venait comme un Hôte et 

comme un Ami. 

De plus, Lui-même n’était pas pauvre comme singulièrement on l’admit si souvent. 

L’hypothèse de sa pauvreté, devenue presque populaire, n’a aucun fondement. 



Le Christ ne connut jamais de soucis alimentaires. Il naquit dans des conditions que l’on 

nomme aujourd’hui comme de bonnes bourgeoisies, car précisément ce terrain était le seul à 

être demeuré le plus sain. Il ne portait en lui ni la culture excessive de tous les riches et des 

milieux nobles, ni l’amertume des classes ouvrières. Cela fut choisi avec précision. Joseph, le 

charpentier, pouvait être considéré comme un homme aisé, il n’était nullement pauvre. 

Si le Christ naquit dans l’étable à Bethléem, ce fut exclusivement la conséquence de 

l’encombrement de la localité de Bethléem, dû au recensement du peuple, c’est aussi pourquoi 

Joseph y vint. Joseph ne trouva pas d’hébergement, comme cela peut aussi arriver de nos jours 

à plus d’un individu lors de manifestations particulières. Tout cela n’avait rien à voir avec la 

pauvreté. Dans la maison de Joseph, il y aurait eu des chambres à coucher comme celles des 

bourgeois aisés. 

Et le Christ n’était pas non plus contraint de vivre dans la pauvreté! Cette notion est 

seulement née parce que Celui qui venait de Dieu n’avait aucun intérêt pour les richesses 

matérielles dépassant les nécessités de la vie terrestre. La Mission qu’Il était venu accomplir 

ne concernait pas le terrestre mais uniquement le Spirituel! 

Également faux est l’usage que l’on fait aujourd’hui des Paroles du Christ lorsqu’Il faisait 

observer que les êtres humains sont «frères et sœurs». Comme cet usage est malsain sur le plan 

terrestre en ce qui concerne les idées communistes, et combien il est répugnant et  doucereux 

par rapport à la religion. Il prépare directement le terrain aux ténèbres; car par l’interprétation 

actuelle, on rabaisse  obligatoirement l’aspiration libre, voulue de Dieu, pour chaque esprit 

humain. L’anoblissement ne peut jamais s’en suivre. Tout cela n’est de nouveau que la 

caricature malsaine de ce que le Christ voulait. 

Lorsqu’Il disait que les êtres humains sont tous frères et sœurs, Il était loin de penser aux 

multiples aberrations, qui aujourd’hui, sont issues de ce propos. Il donnait des explications pour 

son époque où la coutume de l’esclavage était en pleine floraison, époque où l’on donnait et 

vendait des êtres humains, les considérant par là comme dépourvus de volonté personnelle! 

Or, les êtres humains sont sœurs et frères en esprit, en raison de leur origine. Ils sont des 

esprits humains qui ne doivent pas être considérés comme une marchandise dépourvue de 

volonté propre, car chaque esprit humain porte en lui la capacité d’une volonté personnelle 

consciente. 

Voilà ce qui voulait être dit; jamais il ne s’est agi de ce droit à l’égalité que l’on cherche à 

y voir aujourd’hui. Aucun esprit humain n’arrive au Paradis uniquement parce qu’il est autorisé 

à se nommer esprit humain! Il n’y a pas là de droit à l’égalité au sens général. Les conditions 

de maturité jouent là un rôle déterminant. Il faut d’abord que l’esprit humain accomplisse et 

exécute tout ce qu’il est capable de donner grâce à son vouloir pour le bien. Ce n’est qu’ainsi 

que naît la maturité qui peut lui rendre le Paradis accessible… 

Des Lois d’airain existent dans la Création, des Lois qui de par leur origine, ne peuvent 

jamais être bouleversées ni déplacées par la désignation de «petit frère» et «petite sœur»! Cela 

vaut aussi pour cette Terre! La rigueur avec laquelle le Fils de Dieu ordonna de séparer le 

terrestre du Spirituel et pourtant de l’accomplir, se retrouve clairement et avec précision dans 

Sa Déclaration: «Donnez à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu!» 

Et il en est de même pour beaucoup de phrases et de récits de la Bible, pour lesquels les 

êtres humains, lors de la retransmission, prirent pour base leur opinion. 

Cependant, tous ces écrivains ne voulaient pas, en ce temps, établir des lois pour toute 

l’humanité, mais seulement raconter les faits. 

Il est pardonnable que ces êtres humains terrestres d’alors ainsi que les disciples du Christ 

n’aient pas compris grand-chose des Paroles que le Fils de Dieu leur disait, ce qui Le rendait 



souvent si triste. C’est avec le meilleur vouloir, que plus tard, ils retransmirent toutes Ces 

Paroles d’une manière correspondant à leur propre incompréhension, telles qu’ils Les avaient 

retenues dans leurs souvenirs, ces souvenirs qu’on n’a pas le droit en raison des motifs exposés, 

de considérer comme intangibles. 

Mais ce qui est impardonnable, c’est que plus tard, des êtres humains eurent l’audace 

d’affirmer tout simplement: «Le Christ a dit!» Et de cette façon ils attribuèrent au Fils de Dieu, 

sans plus et avec assurance, leurs façons erronées de voir et tout ce qu’engendre une capacité 

humaine défectueuse de mémorisation, ceci rien que pour fonder et soutenir, en un effort 

intéressé, un édifice doctrinal dont les lacunes devaient déjà dès le début, laisser apparaître 

pour tout individu pourvu d’intuition vivante, la pourriture et la fragilité de toute la 

construction. De la sorte, seule l’exigence d’une foi aveugle permit que l’on ne remarquât pas 

aussitôt les nombreuses failles de la construction. 

Celles-ci se maintinrent et se maintiennent encore aujourd’hui qu’uniquement par 

l’exigence stricte d’une foi aveugle et par la parole incisive: «Le Christ a dit!» 

Et cette parole, cette affirmation intéressée va devenir pour eux un terrible Jugement! Car 

cela est tout aussi faux que la prétention affirmant que la mort du Christ sur la croix était voulue 

de Dieu, afin de laver par ce sacrifice tous les péchés de ces êtres humains de la Terre! Tout ce 

que comporte le fait de déformer de la sorte le meurtre du Fils de Dieu avec une prétention 

aussi incroyable de la part de l’humanité, prétention qui est aussi un sacrilège éhonté, l’avenir 

leur apprendra à le reconnaître. Elle en fera l’expérience sur elle-même. 

Moi, Imanuel, Je vous le dis, aujourd’hui: 

Malheur aux êtres humains qui ont jadis assassiné le Fils de Dieu sur la croix! Mais cent 

fois malheur à vous, qui après cela, L’avez, des milliers de fois cloué à la croix dans Sa Parole! 

Et, qui aujourd’hui encore, L’assassinez chaque jour, chaque heure, toujours à nouveau! Un 

lourd Jugement s’abattra sur vous! 



20. Abandon de soi 

«Que Ta Volonté soit faite!» Les êtres humains qui croient en Dieu prononcent ces paroles 

avec résignation! Mais une certaine mélancolie vibre toujours dans leur voix ou se trouve dans 

leurs pensées, dans leurs intuitions. Ces paroles sont utilisées presque exclusivement là où est 

survenue une souffrance qui n’a pu être évitée, là où l’être humain reconnaît qu’il ne pouvait 

plus s’y opposer. 

Alors, s’il est croyant, il s’écrie en un abandon passif: «Que Ta Volonté soit faite!» 

Mais ce n’est pas l’humilité qui le fait parler ainsi, ces paroles veulent au contraire procurer 

un apaisement personnel face à une situation devant laquelle il fut impuissant. 

Telle est l’origine de l'abandon de soi que l’être humain manifeste en pareil cas. Cependant, 

si la moindre possibilité lui était offerte d’y changer quelque chose, il ne se préoccuperait pas 

de la Volonté Divine, au contraire, cet abandon de soi prendrait bien vite cette nouvelle forme: 

«Que ma volonté soit faite!» 

Tel est l’être humain! 

«Seigneur, fais de moi ce que Tu veux! » et des cantiques semblables sont souvent 

entendus aux enterrements. Mais tout être humain en deuil nourrit en son for intérieur ce vouloir 

inébranlable: «Si je pouvais y changer quelque chose, je le ferais immédiatement!» 

L'abandon humain n’est jamais authentique. Au plus profond de l’âme humaine, c’est le 

contraire qui est ancré. La révolte contre le sort qui la frappe, et c’est précisément cette révolte 

qui entraîne pour elle une souffrance qui «l’accable» et la fait plier. 

Ce qui est malsain dans ce comportement, c’est la fausse utilisation du sens de ces mots: 

«Que Ta Volonté soit faite!» Ils ne sont pas à leur place là où l’être humain et les églises les 

emploient. 

La Volonté de Dieu réside dans les Lois de cette Création! Dès que l’être humain dit: «Que 

Ta Volonté soit faite!» cela équivaut à l’affirmation: «Je veux respecter Tes Lois dans la 

Création et Les observer!» Les respecter signifie Les prendre en considération et Les prendre 

en considération exige que l’on vive d’après Elles! C’est de cette façon seulement que l’être 

humain peut respecter la Volonté de Dieu! 

Mais s’il veut en tenir compte, s’il veut vivre d’après Elle, il doit en premier lieu La 

connaître! 

Or, c’est justement sur ce point que l’humanité de la Terre a le plus gravement failli! 

Jusqu’ici l’être humain ne s’est jamais soucié des Lois de Dieu dans la Création! Donc, de la 

Sainte Volonté de Dieu! Et pourtant, il répète encore et encore: «Que Ta Volonté soit faite!» 

Vous voyez avec quelle irréflexion l’être humain de la Terre se présente devant Dieu! Avec 

quelle stupidité il essaye de formuler les éminentes Paroles du Christ! Il le fait en gémissant, 

souvent en se tordant de douleur, se prenant pour une victime, mais jamais dans une joyeuse 

promesse! 

«Que Ta Volonté soit faite!» signifie en réalité: «Je veux agir selon Elle ou Je veux Ta 

Volonté!» On peut tout aussi bien dire: «Je veux obéir à Ta Volonté!» 

Cependant, celui qui obéit fait aussi quelque chose. Un exécutant n’est pas inactif, le mot 

lui-même le dit. Celui qui obéit exécute quelque chose. 

Mais dès que l’être humain d’aujourd’hui déclare: «Que Ta Volonté soit faite!» il ne veut 

lui-même rien faire, il donne au contraire à son intuition le sens de: «Je me tiens tranquille, 

c’est à Toi d’agir! » 



En cela, il se sent grand, il croit s’être surmonté lui-même et «s’être dissous» dans la 

Volonté de Dieu; il s’imagine même qu’il s’est ainsi élevé au-dessus de tous et croit avoir pris 

un formidable essor. 

Mais tous ces êtres humains ne sont que des faiblards inutilisables, des fainéants, des 

rêveurs, des exaltés et des fanatiques, mais pas des membres utilisables dans la Création! Ils 

comptent parmi ceux qui lors du Jugement devront être rejetés, car ils ne veulent pas être des 

ouvriers dans la Vigne du Seigneur! L’humilité dont ils se vantent n’est que paresse. Ce sont 

des serviteurs paresseux! 

Ce qu’exige le Seigneur, c’est la vie qui réside dans le mouvement! 

Abandon de soi! Ce mot ne doit absolument pas exister pour les croyants en Dieu! 

Remplacez-le seulement par «vouloir joyeux»! Dieu ne veut pas d’une renonciation stupide de 

la part des êtres humains, mais une activité joyeuse! 

Observez donc une bonne fois avec justesse ceux qui prétendent «s’abandonner à Dieu». 

Ce sont des hypocrites qui portent en eux un énorme mensonge! 

À quoi sert un regard plein d'abandon levé vers le Haut, si ce regard se pose en même 

temps avec ruse, envie, orgueil, présomption et méchanceté sur son entourage! Une telle chose 

ne fait que rendre doublement coupable. 

Ceux qui s'abandonnent portent le mensonge en eux; car «abandon de soi» n’est jamais 

compatible avec «esprit»! Il ne l’est donc pas non plus avec l’esprit humain! Tout ce qui est 

«esprit» ne peut en aucun cas faire naître en soi la faculté d’un vrai abandon de soi! Là où on 

essaye de le faire, cela demeure nécessairement artificiel, donc illusion ou même consciemment 

hypocrisie! Mais cela ne peut jamais être ressenti comme authentique parce que l’esprit humain 

étant spirituel, n'en est pas capable. La pression sous laquelle l’esprit humain se trouve ne 

permet pas à la faculté d'un abandon de soi de venir à la conscience, cette pression est trop 

intense pour cela. Et c’est pourquoi l’être humain ne peut pas non plus le pratiquer. 

L'abandon est une faculté qui n’appartient qu’à l’Essentialité! Elle ne se révèle authentique 

que chez l’animal. L’animal s'abandonne à son maître! Mais l’esprit ne connaît pas cette 

dénomination! C’est pourquoi elle reste toujours antinaturelle pour l’être humain. 

L'abandon de soi fut inculqué aux esclaves avec beaucoup de peine et de sévérité, car ils 

étaient considérés comme une propriété personnelle de même valeur que les animaux vendus 

et achetés comme eux. Et pourtant, l'abandon de soi n’a jamais pu devenir authentique chez ces 

esclaves. C’était soit de la stupidité, de la fidélité ou de l’amour qui se dissimulait sous 

l'abandon et qui s’exprimait ainsi, mais jamais le véritable abandon de soi. L’esclavage est 

contre nature pour les êtres humains. 

L'abandon de soi propre à l’Essentialité se trouve sublimé sur le Plan Spirituel sous la 

forme de la fidélité consciente et voulue! Donc, ce qui dans l’Essentialité représente l'abandon 

de soi est, dans le Spirituel, la fidélité! 

L'abandon de soi ne convient pas à l’être humain parce qu’il est d’esprit! Accordez donc 

plus d’attention au langage lui-même, il exprime déjà dans les mots ce qui est juste, il renferme 

le véritable sens. Il vous donne l’image juste. 

«Rends-toi!» dit aussi par exemple le vainqueur au vaincu. Dans ces mots se trouve le 

sens: «Livre-toi à moi, sois à ma merci, et ceci sans condition, afin que je puisse à mon gré 

disposer de toi, même de ta vie ou de ta mort!» 

Mais ainsi le vainqueur agit mal; en effet, même dans la victoire l’être humain doit se 

conformer rigoureusement aux Lois de Dieu, sinon à chaque omission, il se rend coupable 

devant le Seigneur. L’effet de réciprocité l’atteint ensuite avec certitude! Cela vaut pour 

l’individu comme pour les peuples entiers! 



Mais à présent le temps est venu où tout, absolument tout ce qui s’est produit jusqu’à ce 

jour dans le monde, doit se dénouer! Même tout le mal causé au cours de la dernière guerre 

mondiale. De ce qui fut erroné, de ce qui se passe aujourd’hui sur Terre, pas un mot ne demeure 

inexpié! 

Cette expiation n’est pas réservée à un avenir éloigné, mais elle est déjà pour le présent! 

Le dénouement accéléré de tous les effets de réciprocité n’est d’ailleurs pas en opposition 

avec la Loi de la Création, il se trouve au contraire justement dans la Loi elle-même. 

Le mouvement du rouage est à présent accéléré par la Force de l’Irradiation de la Loi 

devenue Chair qui impose les dernières répercussions, en ayant préalablement porté toute chose 

jusqu’au stade de la fructification et de l’hypermaturité, afin que tout le faux se désintègre de 

lui-même et se juge en s’anéantissant, tandis que le bien se libère de la pression exercée 

jusqu’alors par le faux et peut se renforcer! 

Dans un temps proche, cette Irradiation va se renforcer de telle sorte que dans de très 

nombreux cas, un effet de réciprocité surviendra immédiatement, directement! 

Telle est la Puissance, qui bientôt, effraiera les êtres humains de la Terre et qu’ils doivent 

craindre à l’avenir! Mais seuls ceux qui ont fait le mal auront raison de La craindre. Qu’ils se 

soient crus eux-mêmes dans leur droit ou qu’ils aient voulu le faire croire aux autres ne les 

protègent pas du coup de l’effet de réciprocité qui s’accomplit selon les Lois de Dieu! Même 

si les êtres humains se sont inventé d’autres lois sur Terre, sous la protection desquelles 

beaucoup agissent d’une manière fausse et injuste dans l’illusion d’être ainsi dans leur droit, 

cela ne les décharge pas d’un grain de poussière de leur faute. 

Les Lois de Dieu, c’est-à-dire la Volonté de Dieu, ne se soucient pas des conceptions que 

ces êtres humains ont consignées dans les lois terrestres, même si le monde entier les tient 

actuellement pour justes. Ce qui n’est pas conforme aux Lois de Dieu, le Coup du Glaive 

l’atteint maintenant! Jugeant dans le dénouement apportant le Jugement! 

Peuvent maintenant se réjouir tous ceux qui, innocents selon les Lois de Dieu, ont souffert 

par les êtres humains; car ils obtiendront désormais Justice, tandis que leurs adversaires ou 

leurs juges seront livrés à la Justice de Dieu. 

Réjouissez-vous, car cette Justice de Dieu est proche! Elle agit déjà dans tous les pays de 

la Terre! Observez les troubles! Ce sont les effets de la Volonté de Dieu qui approche! C’est 

la Purification qui commence! 

Il a été annoncé que le Pied de l’Envoyé de Dieu ne devra pas marcher dans la poussière 

de ce qui a été! 

Pour cette raison, tout ce qui est déjà mort en soi, tout ce qui est faux parmi les êtres 

humains, que ce soit dans l’économie, l’État, la politique, les Églises, les sectes, les peuples, 

les familles et même dans l’individu, se trouve à présent réveillé. Tout, absolument tout, est 

maintenant traîné devant la Lumière pour s’y manifester, et en même temps, s’y juger! Même, 

ce qui jusqu’ici a pu rester caché doit se montrer tel qu’il est réellement, s’activer, et ainsi 

désespérant finalement de soi-même et des autres, s’effondrer et se réduire en poussière. Il n’est 

rien, maintenant, sur la Terre qui soit agréable à Dieu! 

Aujourd’hui déjà, dans tous les pays et en tous lieux, tout bouillonne sous la pression de 

la Lumière. Chaque détresse s’accroît jusqu’à ce que vienne le désespoir et qu’il ne reste 

finalement que la désolation avec la conscience que ceux qui voulaient apporter le salut 

n’avaient, en dehors de leurs aspirations égoïstes, rien d’autre à offrir que des paroles vides et 

ne pouvaient apporter aucune aide! Des combattants du Graal déferlent au-dessus de toutes les 

têtes et frappent durement là où une tête ne veut pas s’incliner. 



Alors seulement apparaîtra un bon terrain pour implorer à nouveau l’aide de Dieu! Après 

le meurtre et l’incendie, la famine, les épidémies et la mort, après que l’être humain aura 

reconnu sa propre incapacité. 

Mais au milieu du désespoir, les aides commenceront leur mission dans le service du Graal. 

La grande Édification commence. 

Aucun autre ne peut apporter l’aide à ceux qui auront été brisés. Alors, ceux-ci deviendront 

libres, libres de la pression des ténèbres! Cependant, ils devront aussi devenir libres en eux-

mêmes! Mais libre en soi-même, chacun ne peut le devenir que seul. Or, pour cela, il faut qu’il 

sache ce que signifie la liberté, ce qu’elle est. 

Seul est libre l’être humain qui vit selon les Lois de Dieu! C’est ainsi et pas autrement qu’il 

est libéré de toute oppression et de toute entrave dans cette Création. Alors, tout lui vient en 

aide au lieu de lui barrer le chemin. Tout le «sert», parce qu’il l’utilise de la juste manière. 

Les Lois de Dieu dans la Création ne sont en réalité que tout ce dont chaque être humain a 

besoin pour une vie saine et joyeuse. Elles sont, pour ainsi dire la nourriture pour son bien-être! 

Seul celui qui connaît la Volonté de Dieu et vit d’après Elle est réellement libre! Tout autre se 

prend nécessairement dans les nombreux fils des Lois de cette Création, car il s’y empêtre lui-

même. 

La Création est uniquement issue de la Volonté de Dieu, de Ses Lois. Agissant en commun, 

les fils de ces Lois s’enfoncent sans cesse plus profondément et partout, contraignent au 

mouvement en vue de l’évolution, se ramifient de plus en plus au cours de l'évolution, tandis 

qu’autour de ces fils, dans le mouvement continu, se forme sans cesse une Création nouvelle. 

C’est ainsi que les Lois fournissent simultanément à la Création, le soutien, la possibilité 

d’existence et la poursuite de l’extension. 

Rien n’existe sans cette Volonté de Dieu, qui seule, produit le mouvement. Tout dans la 

Création se règle en fonction d’Elle. 

Seul l’esprit humain ne s’est pas inséré dans ces fils! Il les a embrouillés et s’est ainsi 

embrouillé lui-même, car il a voulu, en suivant sa volonté, s’engager sur de nouveaux chemins 

et n’a pas respecté ceux qui existaient déjà, et qui pour lui étaient prêts. 

La présence sur Terre de la Volonté de Dieu y apporte désormais un changement. Les fils 

de toutes les Lois de Dieu dans la Création seront chargés d’une force accrue, afin qu’ils se 

tendent puissamment. Sous l’effet de cette tension énorme, ils rebondissent dans leur position 

initiale. En même temps, tout ce qui se trouve noué et enchevêtré se démêle d’une façon 

tellement soudaine et irrésistible que l’événement renverse simplement ce qui, dans la Création, 

n’est pas capable de s’adapter encore à la position juste. Qu’il s’agisse de plantes ou d’animaux, 

de monts ou de fleuves, de pays, d’État ou des êtres humains, tout s’écroule si au dernier 

moment il ne peut pas se révéler vrai et voulu par Dieu. 



21. Broussailles d'épines de matiere fine 

Depuis longtemps déjà, le chemin vers la Lumière et vers la Vérité est décrit comme rempli 

d’épines et de pierres, pénible et difficile. 

L’être humain l’admet simplement comme un fait établi. Personne ne se demande 

pourquoi il en est ainsi ni quel peut bien en être le véritable motif. Et celui qui s’en préoccupe 

quand même pour une fois, s’en fait certainement une image fausse. 

Seul un chemin qui a été négligé et qui est peu fréquenté est rempli d’épines et de pierres, 

pénible et difficile! 

Voilà la raison pour laquelle ce chemin paraît difficile aux quelques-uns qui, après de 

nombreux errements, choisissent de le suivre. Là aussi, il faut toujours prendre en considération 

les événements naturels, non les fausses imaginations et les fantasmes dans lesquels se complaît 

un cerveau humain lorsqu’il se livre à des pensées de ce genre. 

Le chemin vers la Lumière, lui aussi, n’était dès le commencement que lumineux et beau. 

Il n’est aujourd’hui encore pas différent pour l’esprit humain qui le parcourt avec un esprit 

libre, non entravé par ces fausses conceptions que beaucoup d’êtres ne laissent que trop 

volontiers croître et proliférer sur leurs chemins spirituels! 

Cela dépend uniquement des êtres humains! Un être humain qui laisse son esprit regarder 

librement vers la Lumière, qui jamais n’a négligé de soupeser avec son intuition ce qui lui était 

enseigné ou raconté par ses semblables, un tel être a ainsi entretenu le chemin vers la Lumière 

et se l’est conservé pur! Il n’y trouve ni épines ni pierres lorsqu’il y chemine, mais que de doux 

tapis de fleurs inondés de lumière qui enchantent ses yeux et donnent des ailes à ses pas. 

Chaque être humain se doit d’entretenir pour lui-même le chemin, il doit s'en soucier, en 

prendre soin. Pour celui qui ne le fait pas, ce chemin devient, par sa négligence, rempli d'épines 

et de pierres; difficilement praticable, voire même très souvent entièrement enseveli, de sorte 

que l'être humain ne peut finalement plus le découvrir, même s'il le cherche! 

Ce que l'être humain entend et lit, qu'il le pèse avec sa propre intuition. Voilà ce qui est 

nécessaire s'il veut se conserver un chemin libre et beau. Ainsi, immédiatement à l'audition ou 

à la lecture de quelque chose, il ressentira dès le début si cela l'oppresse ou peut-être même le 

trouble, ou si cela le réchauffe et lui apparaît comme un écho du Pays natal! 

À ce propos, il ne doit jamais oublier que la véritable grandeur et le naturel ne sont toujours 

ancrés que dans la simplicité! Partout où celle-ci fait défaut, partout où il est nécessaire de 

recourir à toutes les désignations possibles, il manque aussi la justesse. Les chemins ne sont 

jamais clairs et ne peuvent pas non plus être ensoleillés. 

Par exemple, à la lecture ou à l'audition de tout ouvrage mystique ou occultiste, chaque 

être humain intérieurement lucide ressentira aussitôt et intensément ce qui manque de clarté, il 

en est de même pour les dogmes des églises. Des imprécisions ou des paroles grandiloquentes 

veulent partout recouvrir l'absence de Savoir par trop évidente. On flatte alors très volontiers 

les âmes humaines, on berce d'une douce mélodie leurs principales faiblesses, en premier lieu 

la présomption; ceci afin que les âmes glissent, facilement et volontairement sur tous les points 

pourris, et dans leur inattention ne reconnaissent pas les profondes lacunes et les impossibilités 

qui se manifestent sans cesse à elles pour les avertir. 

Mais celui qui, serein, écoute le délicat avertissement de son esprit, celui-là se garde libre 

le chemin vers la Lumière et la Vérité. 

Cependant, celui qui se laisse séduire par ces choses confuses et accablantes, parce qu'elles 

accordent à ses propres pensées fantaisistes un espace illimité, celui-là laisse envahir le chemin 



dégagé par des plantes grimpantes qui entravent sa marche libre, la rendent difficile et souvent 

même l'arrêtent complètement! 

Les tentations de pouvoir donner, sans restriction, le champ libre à ses propres formes 

fantaisistes sont très grandes. Le nombre de ceux qui s'y ébattent joyeusement s'accroît sans 

s'arrêter, car chacun peut y dire quelque chose et cela lui permet de se sentir important dans les 

sombres incertitudes du monde embrouillé des pensées! 

Les fidèles des églises auront et de loin, moins de difficultés à s'affranchir pour atteindre 

la Vérité que les adeptes des sectes et des associations occultes. Il leur suffira uniquement de 

prendre sérieusement la peine de soupeser avec calme toutes ces choses en eux-mêmes pour 

reconnaître immédiatement les lacunes qu'y mêla le vouloir-savoir de l'intellect et qui 

assombrissent et troublent le vrai chemin! 

Un esprit humain sérieux n’aura pas à fournir de grands efforts pour distinguer rapidement 

la Vérité des erreurs dans toutes les Églises. C'est pourquoi l'enchaînement par les Églises n'est 

pas aussi grand qu'il y paraît pour l'être humain qui réfléchit réellement! Un vouloir simple et 

sincère suffit pour rompre immédiatement ces liens grâce à une conviction personnelle 

s'éveillant rapidement. 

L'Église ne retient fermement que les esprits humains spirituellement indolents. Mais ce 

n'est même pas dommage pour eux, car ils se sont ainsi révélés être des serviteurs paresseux 

de leur Seigneur. 

Par une observation tranquille, chaque être humain voit très vite que l'Église d'aujourd'hui 

ne représente rien de plus qu'une institution aspirant à la puissance temporelle et à sa propre 

conservation, comme les façons de penser et les actions de leurs représentants le prouvent à 

toute heure par les harcèlements et les actes d'hostilité à l'encontre de ceux qui ne se soumettent 

pas à leur volonté. Il n'est pas difficile de reconnaître tout cela. Il en va de même pour toutes 

les lacunes et les impossibilités mêlées à leurs actions, à leurs affirmations et à leurs 

enseignements. Un esprit incisif n'est nullement requis pour cela. 

C'est pourquoi une Église ne peut causer à des êtres humains qui réfléchissent, d'aussi 

grands dommages qu'on l'admet souvent. Elle est incapable de lier ceux qui sont vivants en 

esprit! 

Mais les sectes et les associations occultes de tous genres causent à l'esprit humain des 

dommages sans pareils qui sont à peine réparables! Et cela, bien qu'elles ne cherchent qu'à 

simuler un savoir personnel qui n'est rien moins qu'un vrai savoir! Elles flattent les êtres 

humains d'intellect comme aussi tous les chercheurs. Et en cela, elles ont du succès; car parmi 

les chercheurs aussi il en existe un grand nombre, qui malgré leur recherche de la Lumière 

traînent encore avec eux toutes les vanités de leurs âmes, dont ils deviennent naturellement vite 

les victimes. 

Alors que précisément l'occultisme et la mystique offrent à ces vanités les possibilités de 

développement les plus illimitées, celles-ci y sont également attirées conformément à la Loi de 

l'attraction du genre semblable! Les occultistes n'ont souvent remarqué que l'effet le plus 

extérieur, le plus minuscule de cette Loi, et ils cherchent à s'en servir. Leur faible activité dans 

ce phénomène naturel, il le qualifie maintenant, pour se donner l'air important, de «magie»! 

Cela sonne bien et fait en outre très mystérieux! 

Or, la Loi en Elle-même, d'une simplicité et pourtant d'une importance qui en réalité 

embrase tous les Mondes et les contraint, ils ne La connaissent pas encore dans Sa Grandeur! 

Ils ne savent pas qu'avec toute leur prétention au savoir ils sont empoignés par cette Loi de la 

Création, ballottés dans tous les sens, sans aucun secours, telles des poupées lamentables. 



L'activité de ces êtres humains lie leurs sympathisants et adhérents à des bas-fonds dont 

ils n'auraient pas eu besoin de se préoccuper s'ils avaient suivi tranquillement leur chemin avec 

toute la simplicité et la dignité qui conviennent à l'esprit humain. Mais ainsi, ils sont retenus et 

de ce fait, ils sont même, pour la plupart, perdus; car cela exige de l'esprit humain un prodigieux 

déploiement de force pour qu'il se libère, encore une fois des amusements de tous les occultistes 

qui ligotent l'esprit. De telles occupations détournent les forces spirituelles des droits chemins 

qui conduisent vers le Haut! Les esprits humains ne peuvent que rarement rassembler la force 

pour se libérer, puisque des esprits forts ne restent pas, de toute façon, parmi les occultistes, 

sinon pour s'adonner à leur vanité. 

Mais lorsque, parmi les nombreux domaines occultes, l'on découvre réellement, parfois, 

un peu de savoir, il s'agit seulement et exclusivement de l'environnement le plus bas de la 

matière dense fine, ou encore de la matière fine plus dense, donc des couches de transition les 

plus proches qui furent affublées de noms pompeux afin que cela sonne bien pour répondre à 

la présomption de tous ceux qui avancent à tâtons. 

En réalité, ce savoir ne vaut rien! Ou plutôt si! Seulement pas en regard de l'ascension, 

mais au contraire, pour l'enchaînement de tous les esprits humains à qui il suffisait, grâce à leur 

genre originel, de passer outre, fiers et libres, sans s'y attarder encore. Mais en agissant ainsi, 

ils accordent à ces futilités, une valeur qui en fait des plantes grimpantes que les trabans 

lucifériens, par l'action des occultistes, utilisent à présent comme pièges pour des centaines de 

milliers d'êtres humains! Ils y restent accrochés comme des mouches à des toiles d'araignées. 

Considérez donc seulement leurs livres! Quel amoncellement d'auto-encensements 

dégoulinant de ces grands et petits prétendants au savoir! 

Des faits ridiculement dérisoires et évidents s'y trouvent gonflés et sublimés avec une 

ténacité et une persistance qui pourraient être utilisées à de meilleures fins. Des faits que leurs 

arrière-grands-mères auraient jugés de façon beaucoup plus claire que leurs descendants qui, 

avec de grands cris, veulent attirer l'attention sur eux et sur leur éminent savoir. Plus l'histoire 

est extravagante, plus incompréhensible est la façon de s'exprimer en formules maniérées et 

plus cela est trouvé beau. La sensation à tout prix, cela est souvent le but le plus élevé, comme 

c'est le cas chez tant de journalistes qui affluent actuellement en masse et pour lesquels plus 

rien n'est sacré, surtout pas la Vérité. 

C'est incroyable, tout ce qui est lâché sur l'humanité! Et beaucoup ne s'en saisissent que 

trop volontiers. C'est si «intéressant», cela peut même parfois donner le frisson. En poursuivant 

le fil des pensées, le lecteur ou l'auditeur peut lui-même s'enfoncer dans de faciles 

frémissements d'horreurs ou même y jouer un rôle; car il se sent en effet entouré de choses très 

inquiétantes qui ne l'avaient jamais troublé auparavant. Soudain il est devenu quelqu'un autour 

duquel se déroule maint événement, et cela, à cause de lui. 

Précisément tout ce que l'être humain ne comprend pas entièrement, mais qu'il peut 

enjoliver de sa fertile imagination, voilà des «possibilités» qui le tentent. Il interprète à sa guise 

un certain nombre d'expériences vécues jusqu'ici, et dont certaines qui n'ont même pas été 

prises en considération jusque-là jouent subitement un grand rôle. 

La vie qui lui semblait si vide acquiert de la substance. Et c'est ainsi que l'être humain, à 

son avis, a beaucoup gagné, s'est éveillé et se considère spirituellement initié! 

Étranges êtres humains! Ils n'imaginent absolument pas que la réalité pourrait aussi être 

fort différente. Ils ne font encore que baigner dans le monde de leurs propres pensées, un monde 

où ils se sentent tellement à l'aise parce qu'il est né de leurs propres conceptions. 

Cependant, ce monde n'a pas de consistance. Il doit tomber en ruines aux heures du 

Jugement! Mais alors, toutes ces âmes grelottantes de froid dans un désespoir indicible et sans 



soutien sont entraînées dans le tourbillon qui, sous la pression de la Lumière, doit soudainement 

se développer à la manière d'un typhon. 

Ainsi, toutes ne reçoivent que ce qu'elles se sont elles-mêmes créé. Incommensurable est 

le dommage qu'elles causent par leurs vanités. Les notions sacrées qui aident réellement les 

êtres humains dans leur ascension ont été déformées et dénaturées par elles. Il n'en reste plus 

que les images de remplacement les plus sordides qui portent le sceau de la plus grossière 

présomption humaine. En cela seul se trouve déjà la menace d'un terrible Jugement! 

D'épouvantables confusions furent causées. Des observations superficielles faites sur de 

toutes lointaines ramifications d’événements réels qui se déroulent dans la Création, sont 

érigées en savoir, observations qui doivent servir d'éclaircissement sur les causes et le 

déroulement de ces événements, sans que ceux qui parlent ainsi ne possèdent la vraie 

connaissance des Lois de cette Création. Ils n'en ont pas le moindre pressentiment et ne font 

que puiser dans leur imagination débridée. 

Ils déforment ainsi la Sagesse de Dieu qui repose dans la Création, ils souillent les Saintes 

Lois qu'ils ne comprennent pas et que, de façon générale, ils ne connaissent même pas et 

empêchent des milliers d'êtres humains de suivre le chemin simple et clair qui est prescrit avec 

exactitude à chacun, qui lui est aussi profitable et qui le protège de tous dangers! Ils ne font 

que susciter eux-mêmes d'innombrables dangers qui n'avaient jamais existé auparavant, mais 

qui ne prirent forme que par cette conduite insouciante! 

Mais le jour est proche où leur vide prétention au Savoir devra se présenter devant la 

Lumière, où ils devront avouer et s'effondrer! Ils sont les pires ennemis de tous les êtres 

humains qui sur la Terre aspirent à la Lumière, ils ne possèdent même pas une qualité qui 

pourrait être une excuse lorsqu'ils seront pesés! Sans le savoir, ils sont les plus zélés 

pourvoyeurs d'âmes humaines pour les ténèbres! Sans le savoir, parce que la vanité trouble leur 

propre lucidité. Ils ne pourront jamais acquérir par eux-mêmes la force nécessaire à leur salut; 

car ils sont beaucoup trop empêtrés dans les filets du vouloir-mieux-savoir terrestre et des 

erreurs dans lesquelles ils se sont enlisés! 

Mais dans leur présomption sans bornes, non seulement ils amoindrissent le grand Amour 

de Dieu, mais ils veulent même, pour une part, se développer jusqu'à devenir eux-mêmes des 

hommes-dieux! 

Le temps n'est plus loin où toute l'humanité devra reconnaître quelle stupidité sans bornes 

renferme précisément cette pensée. Elle révèle déjà à elle seule que ces êtres humains ne 

peuvent absolument pas pressentir les véritables Lois de Dieu dans la Création pas plus que 

cette Création Elle-même! 

Ils construisent un trône à l'esprit humain, lequel doit pourtant seulement servir la Lumière. 

Ils cherchent à en faire le point central, voire même le point d'origine. 

Lorsqu’aujourd'hui un être humain souffrant dans son corps ou dans son âme se tourne 

vers son Dieu en une ardente prière et qu'alors il est exaucé, de sorte qu'il puisse guérir, alors, 

ces humains qui veulent mieux-savoir fournissent des explications unilatérales tendant à 

rabaisser Dieu. Ils parlent d'autosuggestion qui apporta cette guérison, d'une force qui réside 

dans le corps humain, dans l'esprit humain, qui lui permet de tout réaliser pourvu qu'il le veuille 

de la bonne manière! 

On a ainsi vite fait de chanter un grand hymne au pouvoir humain et de souiller la Sainteté 

de la Foi et de la Conviction en la Puissance de Dieu! Souiller! Ceci est le mot juste. Car 

nombreux sont ceux qui se basant là-dessus veulent même affirmer que le Fils de Dieu Lui-

même s'est jadis servi de la suggestion et qu'Il édifiait sur l'autosuggestion. 



Voilà jusqu'où s'égare la prétention humaine de certains occultistes! Ils sont devenus des 

négateurs de Dieu et ils glorifient l'esprit humain! 

Tous ne l'admettent pas, parce qu'ils ne voient pas que leurs enseignements ne peuvent, 

finalement, converger que sur ce point. Le reniement de l'intangible Puissance de Dieu est 

indiscutablement le dernier fruit que portent ces enseignements quand on en regarde la finalité. 

Avec une habileté luciférienne, ils dénaturent les faits jusqu'à en former une image très 

crédible pour l'intellect qui montre cependant aux initiés, la limite rigoureuse que la 

compréhension de tels occultistes ne peut franchir. Cela montre exclusivement un vouloir de 

l'intellect, mais pas la moindre trace d'un pur Savoir spirituel! L'illusion la plus grossière sur 

eux-mêmes permet aux occultistes de se prendre pour des disciples de la véritable science de 

l'esprit! Il y a là presque une fine ironie! 

Par tout ce qu'ils font et disent, ils ne cessent de prouver qu'ils possèdent le vouloir 

intellectuel le plus prononcé, avec toutes ses faiblesses particulièrement accentuées, et qu'ils 

sont restés très éloignés du Savoir spirituel, en face duquel ils se trouvent complètement 

désemparés. Ils n'ont aucun pressentiment de la nature véritable de toute l'activité conforme 

aux Lois de la Création, encore bien moins comprennent-ils la merveilleuse Création Elle-

même. 

Même pour les guérisons miraculeuses et les miracles du Christ, cette conformité aux Lois 

de la Création n'a jamais été abrogée. Cela ne pouvait pas être, car les Lois de Dieu dans la 

Création sont, depuis l'origine, parfaites et ne peuvent donc être ni changées ni abrogées. 

La Force Divine accélère tous les effets de la Loi et peut, de cette manière, réaliser des 

miracles. Le processus lui-même est toujours uniquement conforme aux Lois. Car autrement 

aucun événement n'est d'ailleurs possible dans la Création, pas même le plus simple 

mouvement. Mais l'éminente Force d'origine Divine peut accélérer l'effet et dans de nombreux 

cas, le déclencher immédiatement! C'est en cela que réside ici le miracle qui s'accomplit pour 

l'esprit humain! 

Même Dieu n'agira jamais arbitrairement, car Il contient en Lui-même les Lois sous Leur 

Forme la plus pure car Il est Lui-même effectivement la Loi. C'est aussi pourquoi tout Acte de 

Volonté de Dieu ne s'accomplit toujours que de la façon conforme à ces Lois! 

Admettons une fois qu'un malade, en une ardente prière, implore intérieurement pour sa 

guérison. Pendant cette prière, il est spirituellement largement ouvert à l'exaucement de sa 

demande, dans l'humilité la plus pure. La supplique s'élève donc et sur le rayonnement de cette 

humble requête, l'exaucement peut redescendre vers lui. Cet exaucement est un Vouloir 

émanant de la Lumière! Le Vouloir réside dans la Lumière Elle-même, Vouloir toujours 

immuable, prêt à tout moment à porter secours là où se trouve le bon terrain. L'humble 

supplique est le vrai terrain où la pure Force de la Lumière peut agir. Certes, c’est en même 

temps le mérite de l'esprit humain puisque celui-ci s'est ouvert à une possibilité d'Aide, c'est, 

de même, une conséquence d'une certaine activité ou d'un certain vouloir de cet esprit humain, 

mais jamais la cause de la guérison elle-même. Ce n'est pas non plus la Force qui pouvait 

l'aider et qui l'aida! 

L'être humain peut seulement s'ouvrir dans ce but, mais jamais il ne peut se guérir lui-

même par autosuggestion! Par son étroitesse de vue, l'occultiste confond ici, le fait de s'ouvrir 

à l'Aide, avec l'Aide Elle-même! Il s'agit là d'une faute monstrueuse dont il s'est ainsi chargé et 

qu'il devra durement expier, car des maux indicibles ont ainsi été causés à l'humanité! 

Étant donné que l'Aide dans la Lumière est aussi toujours prête pour ceux qui s'ouvrent à 

Elle de façon juste, qu'Elle les entoure même constamment pour les petites choses, puisqu'une 

partie de cette Aide, atténuée selon le cas, réside Elle-même dans les rayonnements de cette 



Création, les humains présomptueux si avisés en arrivèrent finalement à l'idée, lors de leurs 

observations, que c'est l'esprit humain qui peut lui-même produire cette Aide. 

Il peut certes, se La procurer, mais seulement par une juste ouverture d'esprit afin de La 

laisser pénétrer! Rien de plus. L'Aide Elle-même, la Force, l'Irradiation pour cela, il ne La crée 

pas! Cette Aide repose seulement dans la Lumière, en Dieu qui vous L'envoie! 

Or, l'être humain n'en observe que l'effet et en tire ses conclusions qui, en bien des cas, 

furent des conclusions erronées nées de la présomption qu'il porte en lui! Il pourrait réaliser de 

toutes autres choses avec l'attitude juste, c'est-à-dire par l'ouverture juste et grande de son 

esprit! Cependant, il se l'est obstruée par les doctrines de nombreux occultistes qui voulaient 

s'élever au rang d'homme-dieu! Parce que les Lois Originelles de la Création leur sont des 

choses étrangères. 

Avec leurs mille ramifications et subdivisions, tout en suivant cependant constamment 

l'impulsion de la Loi Fondamentale, les Irradiations de la Lumière fortifiante et de ce fait même 

guérissante sont intimement tissées dans la Création Postérieure, attendant que la créature Les 

utilise! Cependant, Elles ne sont pas dans l'esprit humain, encore moins dans le corps humain 

lui-même mais en dehors de celui-ci. L'esprit humain doit chercher la liaison avec Elles et 

s'ouvrir de façon juste pour Les recevoir, ce qui se réalise le mieux dans le recueillement d'une 

prière sincère. 

Étant donné que l'Aide de la Lumière est donc toujours à la disposition de l'esprit humain, 

pour peu qu'il veuille s'y ouvrir, il arrive ainsi que certains trouvent une petite Aide par une 

ouverture qu'il a pu apprendre. Là où ces Aides survinrent, il y eût un instant où l'intuition d'un 

esprit humain correspondait réellement et parfaitement aux Lois de la Création et permettait la 

liaison avec l'Aide. Il n'est pas nécessaire que sur le plan terrestre l'être humain ait été conscient 

de cette intuition, car elle est exclusivement un événement spirituel qui, très souvent, n'est pas 

perceptible par l'intellect terrestre. Pour cela, l'élan d'un instant suffit. Et c'est à ce moment-là 

qu'intervient l'Aide de la Lumière, car les Lois établies à cet effet ne peuvent jamais être 

renversées! Elles s'accomplissent, même si c'est inconscient pour un être humain. 

Mais l'occultiste n'en voit rien, il croit alors fermement qu'il a réellement réussi par sa seule 

suggestion ou par l'autosuggestion! Il s'illusionne à ce sujet, car jamais il n'obtiendra d'Aide là 

où il faut une Force supérieure à celle qui se trouve toujours disponible à l'intérieur de la 

Création. 

Car alors il faut qu'intervienne d'abord un Acte de Volonté particulier de la Lumière, un 

Acte venu d'En-Haut, afin de renforcer le flux de Force! Et cela ne peut être que la conséquence 

d'une prière vraiment fervente, d'une supplique venant de la Conviction de la Toute-Puissance 

et de l'Amour de Dieu! 

Une authentique prière d'intercession peut également, parfois, apporter de l'Aide! 

Lorsqu'un être humain tombe gravement malade, il se trouve aussi affaibli intérieurement, 

apathique. Il n'y a alors pas de résistance en lui, même s'il n'était, par ailleurs, pas très croyant. 

Cet état d'esprit permet l'irruption de la Force de la Lumière qui peut être guidée par une prière 

sincère d'intercession! Et ainsi, il arrive alors qu'un être humain reçoive parfois l'Aide par une 

prière d'intercession. 

Mais alors, si avec la guérison se réveillent à nouveau en lui des résistances à l'encontre de 

la vraie Foi, alors sa culpabilité s'en accroît d'autant. Il aurait été naturellement mieux pour lui, 

qu'il fut quand même mort, car lors de son décès qui surviendra ultérieurement, il devra sombrer 

plus bas qu'il ne l'aurait fait auparavant! Pour ces raisons, chaque prière d'intercession n'est pas 

nécessairement justifiée ou bonne. Heureusement pour l'être humain, l'intercession n'est 

souvent pas exaucée pour le plus grand bien du malade! 



En méconnaissant les effets de ces simples Lois de la Création, des occultistes prétentieux 

se sont fait une image pleine de lacunes et ont ainsi conduit des milliers d'êtres humains dans 

un labyrinthe d'où il leur sera extrêmement difficile de s'échapper. 

La magnificence des mots «foi pure», «conviction pure» a été ainsi empoisonnée et l'on a 

offert aux êtres humains que la pâle copie souillée des médiocres productions de l'intellect sous 

forme de suggestion et d'autosuggestion. 

Les occultistes se sont eux-mêmes fermés le chemin qui mène au perfectionnement de 

l'esprit humain! 

Mais l'Heure approche où il sera mis un terme à ces agissements néfastes, où enfin, le 

Savoir supérieur de la Force de la Lumière va faire de nouveau Son Entrée pour l'élévation et 

le salut de nombreux esprits humains! 



22. Paresse de l'esprit 

Reconnaissables sur Terre, les coups de l'Horloge Cosmique sonnent à présent la Douzième 

Heure à travers l'Univers! Angoissée, la Création retient son souffle et toute créature se terre 

peureusement; car depuis les Hauteurs la Voix de Dieu vibre et exige! Elle exige des comptes 

de vous, qui avez été autorisés à vivre dans cette Création! 

Vous avez mal administré le fief que Dieu, dans Son Amour, vous a confié. Ils seront 

désormais expulsés, tous ces serviteurs qui n'ont pensé qu'à eux-mêmes et jamais à leur 

Seigneur! Ainsi que tous ceux qui ont cherché à s'ériger eux-mêmes en maître. 

Êtres humains, vous vous tenez craintifs devant mes Paroles, car vous ne considérez pas 

la sévérité comme Divine! Mais ceci est uniquement votre faute, parce que vous vous êtes 

jusqu'à présent imaginé que tout ce qui est Divin, tout ce qui vient de Dieu, était amour 

doucereux et pardon total, puisque les Églises vous l'avaient enseigné ainsi! 

Mais ces faux enseignements n'étaient que des calculs de l'intellect, dont le but était la 

capture massive d'âmes humaines de la Terre. Pour toute prise il faut un appât qui agit en 

attirant tout ce que l'on veut prendre. Le choix judicieux de l'appât est capital pour toute prise. 

Comme il s'agissait d'âmes humaines, on bâtit adroitement un plan basé sur leurs 

faiblesses. L'appât devait correspondre à la principale faiblesse! Et cette faiblesse principale 

des âmes était la commodité, la paresse de leur esprit! 

L'Église savait très exactement que son succès serait nécessairement très grand dès qu'elle 

encouragerait largement cette faiblesse et surtout qu'elle n'exigerait pas que l'on s'en 

débarrassât! 

Avec cette connaissance exacte, elle traça aux êtres humains de cette Terre une voie large 

et commode qui devait supposément conduire vers la Lumière; elle présenta en appât à ces 

humains de la Terre qui préféraient donner un dixième du fruit de leur travail, se mettre à 

genoux, marmonner des centaines de prières, plutôt que de faire, un seul instant, un effort 

spirituel! 

C'est pourquoi l'Église les déchargea de tout effort spirituel, pardonna aussi tous les péchés, 

pourvu que les êtres humains lui obéissent en apparence et terrestrement et qu'ils exécutent ce 

que l'Église exigeait terrestrement d'eux. 

Qu'il s'agisse de visites à l'église, de confessions, du nombre de prières, de redevances ou 

de dons et de legs, peu importe, l'Église en était satisfaite. Elle laissait les croyants dans 

l'illusion que pour tout ce qu'ils donnaient à l'Église, une place au Royaume des Cieux leur était 

aussi acquise. 

Comme si l'Église avait à attribuer ces places! 

Or, les contributions et l'obéissance de tous les croyants ne relient ceux-ci qu'à leur Église 

et non à leur Dieu! L'Église ou ses serviteurs ne peuvent pas enlever à une âme humaine la 

moindre parcelle de ses fautes et encore moins pardonner! Pas plus qu'ils n'ont le droit de 

canoniser une âme intervenant ainsi dans les Lois Originelles de Dieu dans la Création, Lois 

parfaites, éternelles et immuables! 

Comment des êtres humains peuvent-ils osé voter et aussi décider, au sujet de choses qui 

reposent dans la Toute-Puissance, la Justice et l'Omnisagesse de Dieu! Comment des êtres 

humains de la Terre peuvent-ils vouloir faire croire pareille chose à leurs prochains! Il n'est pas 

moins sacrilège de la part des êtres humains de la Terre d'accepter de croire à de telles 

prétentions qui ne renferment si distinctement qu'un rabaissement de la Grandeur de Dieu! 



Une chose aussi incroyable n'est possible que pour des êtres humains grégaires et 

irréfléchis qui, par un tel comportement, se marquent du sceau distinctif de la plus grande 

paresse d'esprit; car la plus simple réflexion suffit pour obliger chacun à reconnaître 

immédiatement et facilement que de pareilles prétentions ne s'expliquent pas même par 

l'orgueil de l'humanité ou la folie des grandeurs, mais renferment de graves blasphèmes! 

Les répercussions devront être terrifiantes! 

Le temps de la Longanimité de Dieu est maintenant terminé. Une Sainte Colère frappe 

dans les rangs de ces sacrilèges qui cherchent ainsi à duper l'humanité de la Terre pour 

augmenter et préserver leur prestige, alors qu'ils ressentent très exactement en eux qu'il s'agit 

là de choses vers lesquelles ils ne pourront jamais être autorisés à s'élever! 

Comment peuvent-ils se permettre de disposer du Royaume de Dieu dans l'Éternité? Le 

Rayon de la Colère Divine les réveillera brutalement de cet inconcevable sommeil spirituel 

et… les jugera! 

Que donne un être humain à son Dieu par son obéissance à l'Église! En agissant ainsi, il 

n'a en lui pas la moindre impulsion intuitive naturelle, qui est seule capable de l'aider à s'élever. 

Je vous le dis, les êtres humains ne peuvent réellement servir Dieu qu'avec précisément ce 

qui, par la faute des Églises, n'a pu venir à la vie: la réflexion personnelle, l'examen 

indépendant! Chacun doit cheminer seul à travers les meules, les rouages des Lois Divines de 

la Création. Et c'est pourquoi il est nécessaire que chacun apprenne lui-même à connaître en 

temps opportun, la nature de ces meules et leur fonctionnement. 

Mais c'est précisément cela que nombre d'Églises ont gardé pour elles, avec obstination, 

afin que les croyants ne puissent accéder à l'indispensable réflexion et à l'intuition personnelle. 

Elles ont ainsi dépouillé l'être humain du seul appui qui pouvait le conduire sans danger et 

l'orienter vers la Lumière, et à la place, elles ont cherché à imposer à chaque être humain une 

interprétation dont l'observance ne devait porter profit qu'à l'Église. Profit, influence et 

puissance! 

C'est seulement par l'éveil de leur propre esprit que les âmes humaines peuvent servir leur 

Créateur! Mais ainsi, en premier lieu c'est elles-mêmes qu'elles servent. Seul un esprit humain 

qui est lucide et éveillé dans cette Création, conscient de ses Lois, qui s'y conforme dans ses 

pensées et dans ses actions, est agréable à Dieu, car de cette façon il remplit alors le but de 

l'existence que chaque esprit humain porte en lui dans cette Création! 

Mais cela ne se trouve jamais dans les pratiques que les Églises exigent des fidèles! Car il 

leur manque le naturel et la libre conviction ainsi que le Savoir comme exigence principale du 

véritable Service de Dieu! Il leur manque la fraîcheur et cette joie d'aider toutes les créatures à 

progresser, de faire jubiler leurs âmes dans le bonheur de pouvoir consciemment participer à 

la beauté de cette Création dont elles sont une partie, remerciant ainsi le Créateur et L'honorant! 

Au lieu de former des adorateurs de Dieu, des proclamateurs de Dieu, joyeux et libres, 

l'Église s'est formée des esclaves! Elle s'est glissée entre l'humanité et sa libre vision des 

Hauteurs! Obscurcissant ainsi la vraie Lumière, elle n'a fait qu'enchaîner et bâillonner les 

esprits humains au lieu de les réveiller, de les libérer. Elle a criminellement maintenu les esprits 

dans le sommeil, les a opprimés, leur a interdit la volonté de savoir et le Savoir Lui-même avec 

des prescriptions qui contredisent la Volonté de Dieu, et qui s'y opposent! Tout cela pour 

conserver sa propre puissance. 

De même que, jadis déjà, les Églises ne reculèrent pas devant la torture, les supplices, 

devant le meurtre sous de multiples façons, de même ne craignent-elles pas aujourd'hui de 

calomnier leurs prochains, d'en dire du mal, de saper leur réputation, de soulever l'opinion 

contre eux, de poser tous les obstacles possibles sur leur chemin, si ceux-ci ne veulent pas 



s'enrôler volontairement dans la légion d'esclaves des Églises! Elles agissent avec les moyens 

les plus déloyaux, uniquement pour maintenir leur influence, leur puissance terrestre. C'est 

précisément cela qui vacillera maintenant et s'effondrera dans la fonction de réciprocité; car 

c'est le contraire de ce que Dieu veut! Cela montre à quel point elles sont loin de servir Dieu 

avec humilité! 

Des foules innombrables se laissèrent attirer par l'appât d'une paresse d'esprit tolérée, vers 

le giron soporifique des Églises! On a cru à l'illusion criminelle d'une absolution facile à bas 

prix, et avec la foule de ces esprits paresseux, s'accroissait l'influence terrestre, dont le but final 

était le pouvoir temporel! Les êtres humains n'ont pas vu qu'avec les conceptions et les 

doctrines erronées on ne faisait qu'assombrir et souiller chaque manifestation de la Sainte 

Justice du Dieu Tout-Puissant; ils n'y virent que le mirage d'une route large et facile conduisant 

vers la Lumière, route qui en réalité, n'existe absolument pas! Elle mène, par l'illusion d'un 

pardon facile, vers les ténèbres et l'anéantissement! 

Hostile à Dieu, cette autoglorification de toutes les Églises sépare leurs croyants de Dieu 

au lieu de les conduire vers Lui. Les doctrines étaient fausses! Pourtant, les êtres humains 

auraient dû facilement s'en rendre compte par eux-mêmes, puisqu'elles contredisent nettement 

la plus simple intuition de justice! Et c'est pourquoi les fidèles des Églises sont tout aussi 

coupables qu'elles-mêmes! 

Les Églises annoncent, en citant les Paroles du Christ selon l'Évangile de Jean : «Mais 

quand viendra l'Esprit de Vérité, Il vous conduira dans toute la Vérité. Et quand Il viendra, Il 

châtiera le monde à cause du péché et au nom de la Justice! Il apportera le Jugement. Mais 

Moi, Je retourne au Père et désormais vous ne Me verrez plus. J'ai quitté le Père et Je suis venu 

dans le monde. De nouveau Je quitte le monde et Je retourne au Père!» 

C'est sans compréhension que ces Paroles sont lues dans les églises, car il est dit très 

clairement par le Fils de Dieu qu'un Autre que Lui viendra annoncer la Vérité et apporter le 

Jugement. L'Esprit de Vérité qui est la Croix Vivante! Et pourtant, là encore, l'enseignement 

de l'Église est faux et va à l'encontre de ces Paroles claires. 

Bien que Paul lui aussi ait jadis écrit aux Corinthiens: «Notre savoir est fragmentaire. Mais 

lorsque viendra la Perfection, ce qui est fragmentaire disparaîtra!» 

Par là, l'apôtre indique qu'il faut encore attendre la Venue de Celui qui annoncera la Vérité 

parfaite et que la promesse du Fils de Dieu à ce sujet ne doit pas être confondue avec la descente 

bien connue de la Force du Saint-Esprit, qui avait déjà eu lieu lorsque Paul écrivit ces paroles. 

Il témoigne ainsi que les apôtres ne voyaient pas dans cette Descente de la Force, 

l'Accomplissement de l'Envoi du Consolateur, l'Esprit de Vérité, comme beaucoup d'Églises et 

de croyants cherchent présentement et de manière si singulière à interpréter la Fête de la 

Pentecôte et cela, parce que pour eux, ces choses vues différemment, ne conviendraient pas à 

l'édification de leur foi, mais formeraient une lacune qui ébranlerait obligatoirement et 

gravement ce faux édifice. 

Mais cela ne leur sert à rien; car le temps de la reconnaissance de toutes ces choses est 

maintenant là et tout le faux s'écroule! 

Jusqu'à présent, l'humanité n'a pas encore pu vivre de véritable Pentecôte, elle ne put 

parvenir à la connaissance par le réveil spirituel, car elle a accepté de fausses interprétations 

auxquelles les Églises notamment ont pris une grande part! 

Rien ne leur sera remis de cette grande faute! 

À présent, vous, les êtres humains, vous êtes étonnés devant la Parole Nouvelle et 

beaucoup d'entre vous ne sont absolument plus capables de reconnaître qu'Elle vient des 

Hauteurs Lumineuses, parce qu'Elle est si différente de ce que vous avez imaginé! Elle vit 



encore en partie en vous, cette somnolence tenace, dans laquelle les Églises et les écoles vous 

ont enveloppés afin que vous restiez des adhérents dociles et que vous n'ayez pas en vous le 

désir d'éveiller votre propre esprit! 

Ce que Dieu exige a laissé indifférent l'être humain de la Terre jusqu'à ce jour! Mais je 

vous le dis encore une fois: ce chemin large et facile que, dans leur propre intérêt, les Églises 

se sont efforcées de vous donner jusqu'ici l'illusion; il est faux! Dans l'illusion d'un pardon 

arbitraire ainsi promis, il ne conduit pas vers la Lumière! 

Pour vous qui aspirez sérieusement à la Vérité, pour vous maintenant ce sera Pentecôte, 

l'illumination doit venir au-dessus de vous. Dans un jaillissement la Lumière descendra et vous 

pénétrera, si seulement vous vous êtes ouverts de la juste manière! 



23. Loi de la création «le mouvement» 

Regardez autour de vous, êtres humains, et vous verrez comment vous devez vivre ici sur Terre! 

Il n'est pas difficile de reconnaître les Lois Originelles de la Création, si seulement vous vous 

donnez la peine d'observer de la juste manière tout ce qui vous entoure! 

Le mouvement est une Loi de base dans toute la Création et donc aussi sur la Terre. Le 

mouvement conçu de la juste manière. Or précisément, cette Loi fut méprisée et aussi mal 

utilisée. 

Ce n'est que par le mouvement que tout a pu se former et c'est aussi pourquoi le 

mouvement, l'incessant mouvement, constitue la conservation et la santé de tout ce qui se 

trouve dans la Création. L'être humain ne peut pas y être considéré comme une exception; au 

milieu de ce vivifiant mouvement, il ne peut, seul parmi toutes les créatures, y demeurer 

stagnant ou suivre son propre chemin sans préjudice pour lui-même. 

Le but actuel de l'intellect de tant d'humains vivant sur Terre est le repos et la vie commode. 

Pouvoir passer encore les dernières années terrestres dans le confort constitue pour maint être 

humain de la Terre le couronnement de son activité. Cependant, c'est un poison auquel il aspire 

ainsi. C'est le commencement de sa fin qu'il élabore ainsi! 

Il vous est certainement arrivé, à l'occasion d'un décès, de pouvoir entendre souvent ce 

genre de regrets: «Il n'a pu jouir longtemps de son repos. Il n'y a qu'un an qu'il s'est retiré dans 

la vie privée!» 

De telles réflexions surviennent très souvent. Qu'il s'agisse de gens d'affaires, de 

fonctionnaires ou de militaires, peu importe, aussitôt qu'un être humain, selon la formule 

populaire, «prend sa retraite», le déclin et la mort s'ensuivent alors rapidement. 

Celui qui ouvre convenablement les yeux sur son entourage y reconnaît beaucoup de 

choses, il voit que de telles expériences vécues se présentent à lui avec une fréquence étonnante 

et il finira aussi par chercher une raison très précise à ce fait, ce qui l'amènera à y découvrir 

une Loi. 

L'être humain qui prend réellement sa retraite, ici sur Terre, qui veut se reposer de l'activité 

jusqu'à la fin de ses jours sera, de par la Loi du mouvement rythmique de cette Création, rejeté 

comme un fruit trop mûr, parce que toute vibration, tout mouvement autour de lui, est beaucoup 

plus fort que le mouvement en lui-même, qui doit garder le même rythme. Un tel être humain 

s'affaiblit alors obligatoirement et tombe malade. Ce n'est que lorsque sa propre vibration et sa 

vigilance gardent la même cadence que le mouvement régnant dans la Création, qu'il peut 

demeurer en bonne santé, en forme et joyeux. 

Dans le dicton «Celui qui n'avance pas recule», se trouve le pressentiment de cette grande 

Loi. Seul le mouvement est édification et conservation! Cela vaut pour tout ce qui se trouve 

dans la Création. Je l'ai déjà clairement précisé dans mon Exposé «La Vie». 

Celui qui veut littéralement se mettre complètement au repos ici sur Terre n'a plus aucun 

but devant lui, et de ce fait, aucun droit de continuer à vivre dans cette Création étant donné 

qu'il a lui-même fixé la «fin» par son propre vouloir! Mais la vibration de la Création ne connaît 

point de fin, n'a pas de fin! Une évolution constante dans le mouvement est la Loi selon la 

Volonté de Dieu et c'est aussi pourquoi elle ne peut jamais être contournée sans dommage. 

Vous avez certainement remarqué que les êtres humains qui doivent constamment peiner 

pour leur subsistance terrestre sont souvent mieux portants et vivent beaucoup plus âgés que 

les êtres humains pour qui tout est allé très bien dès leur jeunesse, qui furent protégés et soignés 

avec la plus grande sollicitude. Vous avez aussi déjà observé que des êtres humains qui ont 

grandi dans le bien-être et qui font tout pour entretenir leur corps par tous les moyens possibles, 



qui vivent confortablement et sans agitation, portent plus tôt les signes extérieurs du 

vieillissement que ceux qui, défavorisés, doivent constamment remplir leurs jours par le travail! 

Je cite ici, en exemple, ces cas de vies laborieuses où il n'y a pas d'exagération inutile, pas 

de passion frénétique en vue d'accumuler des trésors terrestres ou autres manières de se 

distinguer qui ne permettent jamais aux travailleurs de se reposer vraiment. Celui qui se fait 

l'esclave d'une telle passion se tient constamment sous tension, et de ce fait, agit également de 

façon disharmonieuse dans la vibration de la Création. Dans ce cas, les conséquences sont les 

mêmes que chez ceux qui vibrent trop lentement. Donc, ici aussi, quiconque veut remplir sa 

tâche correctement dans cette Création et sur la Terre doit prendre la voie du juste milieu. 

Quoi que tu fasses, être humain, fais-le entièrement! Le travail durant le temps du travail, 

le repos durant le temps nécessaire au repos! Qu'il n'y ait pas de mélange. 

Le plus grand poison qui puisse entraver l'accomplissement harmonieux de ce qui incombe 

au genre humain, c'est une activité unilatérale. 

Une vie laborieuse sans but spirituel, par exemple, ne vous sert à rien! Le corps terrestre 

vibre bien avec cette Création, mais l'esprit se tient immobile! Et si l'esprit ne se meut pas 

simultanément dans les vibrations de la Création voulues par Dieu, le corps terrestre qui vibre 

conjointement ne sera ni entretenu ni fortifié par le travail, mais au contraire, épuisé et usé! Car 

dans ce cas la force de l'esprit dont il a besoin par l'intermédiaire de l’Essentialité ne lui parvient 

pas. L'esprit immobile entrave tout épanouissement du corps, celui-ci est donc obligé de se 

consumer lui-même dans ses vibrations, de se flétrir et de se décomposer. Il ne peut plus se 

renouveler car la source nécessaire, la vibration de l'esprit lui fait défaut. 

Donc, il ne sert à rien à celui qui s'est retiré de tout travail terrestre de faire des promenades 

régulières pour maintenir son corps en mouvement et d'entreprendre tout ce qui est 

terrestrement possible pour conserver son corps plus longtemps. Il vieillit vite et dépérit, si son 

esprit ne demeure pas dans la même vibration. Et la vibration de l'esprit n'est uniquement 

engendrée que par un quelconque but déterminé qui met l'esprit en mouvement. 

Mais un but spirituel n'est pas à chercher en direction du plan terrestre, ce n'est au contraire 

qu'en direction du Royaume de l'esprit qu'on peut le trouver dans le plan de même genre, dans 

cette merveilleuse Création! Donc, un but qui est au-dessus du terrestre, qui domine cette vie 

terrestre! 

Le but doit vivre; il doit être vivant! Sinon il n'a rien de commun avec l'esprit. 

Mais l'être humain d'aujourd'hui ne sait plus ce qui est spirituel. Il lui a substitué le travail 

de l'intellect et il qualifie de spirituelle, l'activité de l'intellect! Tel est le coup de grâce qui 

provoque sa chute; car il se cramponne à quelque chose qui demeure sur Terre avec son corps, 

lorsqu'il devra pénétrer dans l'Au-delà! 

Le but spirituel est toujours quelque chose qui recèle en soi des valeurs promotrices. C'est 

à cela que vous devez constamment le reconnaître. Des valeurs d'éternité et non des valeurs 

éphémères. C'est pourquoi, quoi que vous vouliez faire, quoi que vous vous efforciez 

d'atteindre, interrogez-vous toujours d'abord sur les valeurs que vous y apportez et que vous y 

trouvez! Ce n'est pas trop difficile, si seulement vous le voulez vraiment! 

Les neuf dixièmes de la science actuelle comptent parmi les activités et les aspirations 

inutiles dans la Création. Les sciences telles qu’elles sont pratiquées à présent, sont un obstacle 

à l'ascension de ceux qui s'en occupent, elles constituent un arrêt, un recul, mais jamais un 

progrès menant à l'ascension. L'être humain, dans ce que l'on nomme aujourd'hui les sciences, 

ne peut pas déployer ses ailes; il ne peut jamais atteindre ce qu'il pourrait réaliser car ses ailes 

sont lamentablement mutilées, détruites. Ce n'est que dans la simplicité de la pensée et de 



l'action que réside la grandeur et que se déploie la puissance, puisque seule la simplicité 

s'accorde avec les Lois Originelles de la Création et tend vers Elles. 

Mais l'être humain s'est lié et emmuré avec sa science terrestre. 

Que sert-il à l'être humain de chercher à remplir le temps de sa vie terrestre pour apprendre 

à quelle époque la créature «mouche» est apparue, combien de temps elle restera probablement 

encore sur cette Terre, et tant d'autres questions du même genre qui paraissent importantes au 

savoir humain. Demandez-vous à qui cela peut réellement être utile! Uniquement à sa vanité! 

En dehors d'elle, à aucun être humain au monde. Car ce savoir n'a aucun rapport avec 

l'ascension sous quelque forme que ce soit. Il n'apporte aucun avantage à l'être humain, aucun 

élan! Personne n'en retire profit! 

C'est ainsi que vous devez examiner une chose après l'autre, rien qu'une fois, sérieusement, 

selon la valeur réelle qu'elle vous apporte. Vous y découvrirez alors que tout ce qui se passe 

aujourd'hui se révélera devant vous comme un inutile château de cartes en regard duquel le 

temps terrestre offert pour votre évolution est vraiment trop précieux pour en sacrifier, 

impunément, ne serait-ce qu'une heure! C'est à la vanité, à des enfantillages que vous vous 

adonnez ainsi; car tout cela ne possède rien en soi qui serait capable de vous élever 

véritablement, ce n'est en soi que vide et mort! 

Ne croyez pas que vous pourrez comparaître devant le Trône de Dieu au moment du 

Jugement pour y réciter une petite formule scientifique de ce genre. Ce sont des actes qui sont 

exigés de vous dans la Création! Avec votre faux savoir, vous n'êtes que de l'airain retentissant 

alors que votre mission dans cette Création est d'être vivant et promoteur. L'être humain qui se 

réjouit de chaque fleur des champs et qui lève avec gratitude son regard vers le ciel, est devant 

Dieu beaucoup plus élevé qu'un être humain qui peut disséquer cette fleur scientifiquement, 

sans y reconnaître la Grandeur de son Créateur. 

Comme vous êtes intérieurement vides, lamentables créatures qui vous nommez êtres 

humains! Comme vous êtes creux avec votre prétention au savoir qui ne peut apporter que de 

misérables préoccupations terrestres comme étant les meilleurs de ses fruits. L'animal est en 

cela plus élevé que de tels savants, il prend, observe et agit! Mais vous, avec vos études, vous 

êtes les paresseux, les fainéants de cette Création; car ce qui repose dans le savoir intellectuel 

d'aujourd'hui n'est pas le mouvement tel qu'il est exigé de vous dans cette Création, dans lequel 

tout vit. 

Aucun record d'altitude d'un avion ne peut vous élever d'un seul pas! Il ne sert à rien à 

l'être humain d'être le coureur le plus rapide ou un boxeur adroit ou un pilote hardi, ou bien de 

savoir si le cheval a fait son apparition sur Terre avant ou après la mouche. Un tel vouloir ne 

tend que vers le ridicule, vers la vanité! Cela n'apporte à l'humanité aucune bénédiction, aucun 

progrès, aucun profit pour son existence dans cette Création, mais l'incite uniquement à 

gaspiller son temps sur Terre. Ceux qui sont en faveurs de telles choses sont des fainéants dans 

cette Création, de même que ceux qui peuvent y trouver du plaisir. 

Regardez autour de vous, êtres humains! Considérez tout de ce point de vue, voyez ce que 

signifient en réalité vos propres occupations et celles de vos contemporains, quelle en est la 

valeur! Vous en trouverez fort peu qui soient dignes de la véritable humanité! «Tout doit 

devenir nouveau», ainsi L'exige maintenant avec Puissance et Force, votre Dieu et Seigneur! 

Jusqu'ici, vos aspirations ont fait de vous des serviteurs inutilisables dans la Vigne du Seigneur, 

car vous recouvrez les hautes facultés qui reposent en vous, tel un don de Dieu, vous gaspillez 

votre temps en enfantillages complètement inutiles, futiles, émanant du vaniteux vouloir 

intellectuel; toutes choses que vous devrez laisser derrière vous au moment de votre trépas. 

Éveillez-vous afin que vous puissiez vous créer, ici sur Terre, un vêtement digne de l'esprit 

et que vous ne soyez plus contraints, comme jusqu'ici, de pénétrer dans l'Au-delà, pauvres 



comme des mendiants alors que tant de riches trésors vous furent donnés pour votre voyage 

terrestre! Vous êtes comme des rois, qui tels des enfants, jouent avec leur sceptre en s'imaginant 

que celui-ci et la couronne suffisent pour être effectivement un roi! 

Ce que l'être humain doit indispensablement rechercher, c'est en premier lieu uniquement 

ce qui lui sert pour son ascension et qui, de ce fait, sert aussi à la promotion de la Création! 

Dans tout ce qu'il accomplit, il doit se demander quel avantage cela lui apporte ainsi qu'aux 

autres. Un seul but doit prédominer à l'avenir pour chacun: reconnaître et aussi assumer le poste 

qu'il doit occuper en tant qu'être humain dans la Création. 

Je veux vous dire comment cela se passe dans les autres Parties de la Création et comme 

il faut maintenant que cela devienne aussi, ici sur Terre, selon la Volonté de Dieu! 

Lorsqu’ici, sur Terre, un être humain accomplit une grande action, il en est honoré, si 

toutefois cette action n'éveille pas l'envie. La gloire lui reste jusqu'à la fin de sa vie, oui, très 

souvent même au-delà, pendant des dizaines d'années, des siècles, des millénaires. 

Cependant, ceci n'existe que sur Terre. C'est le fruit de la fausse conception des êtres 

humains. Cela devint une habitude dans cette pesante masse de matière dense. Cela n'existe 

pas dans les Mondes plus élevés et plus lumineux. Là-Haut, le mouvement cyclique n'est pas 

aussi pesant qu'ici, sur Terre. Plus la légèreté augmente, plus la fonction de réciprocité se 

déclenche rapidement. Les actes sont aussi pesés selon des points de vue naturels tout 

différents, alors que les conceptions humaines font apparaître un acte comme grand cependant 

qu'il ne l'est pas du tout, elles n'en estiment pas un autre qui porte en lui une véritable grandeur. 

Plus l'entourage est élevé, lumineux, léger, donc plus clair, plus rapide aussi est la 

récompense, la suite des conséquences. De ce fait, un esprit humain qui est de bon vouloir 

s'élève toujours plus rapidement; un acte réellement grand l'entraîne souvent à l'instant même 

vers le Haut. Cependant, il ne peut ensuite se complaire dans les souvenirs, comme ici sur 

Terre; mais doit constamment reconquérir cette Hauteur s'il veut s'y maintenir; il doit s'efforcer 

de s'élever toujours davantage. S'arrête-t-il une seule fois, il devient dans l'entourage immédiat 

rapidement trop mûr, il y pourrit si l'on veut employer ici une image de la matière dense. 

L'être humain n'est au fond rien d'autre qu'un fruit de la Création! Il n'est jamais la Création 

Elle-même, encore bien moins le Créateur. Chaque pomme porte en elle la capacité d'enrichir 

cette Création de pommiers, de fleurs, de fruits, mais elle n'est pas pour autant le Créateur. 

C'est le cours auto-actif des Lois Originelles qui lui accordent cette faculté et la contraignent à 

accomplir sa tâche dans cette Création. Dans tous les cas, elle accomplit toujours une tâche au 

moins! 

L'être humain ou les animaux peuvent faire de cette pomme tout ce qu'ils veulent. Elle sert 

soit à la reproduction, soit à l'entretien de corps étrangers. Il n'est rien dans cette Création qui 

soit sans mission. Dans toute décomposition aussi il y a mouvement, utilité, action promotrice. 

Donc, dès qu'un être humain s'est élevé, il doit se maintenir à cette hauteur! Il ne peut et 

ne doit pas se reposer ni penser que, pour un temps, il a fait suffisamment, mais il doit continuer 

à se mouvoir, comme le fait l'oiseau dans les airs qui, lui aussi, est contraint de mouvoir ses 

ailes s'il veut se maintenir en haut. Partout réside toujours la même et simple Loi! Dans le 

Spirituel le plus fin comme dans le terrestre le plus grossier, sans altération ni déviation. Cette 

Loi s'accomplit et doit être prise en considération. Sur les Plans plus lumineux, plus légers, elle 

agit plus rapidement tandis que dans la matière dense, en fonction de son inertie elle se réalise 

de façon proportionnellement plus lente, mais se réalise avec certitude dans tous les cas! 

Dans les effets des Lois de la Création et dans les Lois Elles-mêmes réside une telle 

simplicité qu'on n'a pas besoin d'une école supérieure pour apprendre à les reconnaître 

exactement. Chaque être humain en a la faculté, si seulement il le veut! Toute observation est 

d'une simplicité enfantine, elle n'est rendue difficile que par la prétention au savoir de 



l'humanité qui forme volontiers de grands mots pour les choses les plus simples. Ainsi 

l'humanité patauge-t-elle lourdement à travers la Création comme dans une eau limpide dont 

elle trouble prétentieusement la saine clarté originelle. 

Avec toute sa fausse érudition, l'être humain, seul parmi toutes les créatures, néglige de 

tenir sa place dans la Création, afin de vibrer avec l'ensemble et d'agir de façon juste. 

Mais la Volonté de Dieu est que l'être humain soit enfin contraint de réfléchir et qu'il 

accomplisse pleinement sa mission dans cette Création! S'il ne le fait pas, il atteindra alors en 

tant que fruit pourri de la Création, une hypermaturité et se décomposera. La Lumière Divine 

que Dieu, par le Fils de l'Homme, envoie à présent dans la Création y agit comme sur des 

plantes de serre qui sous l'accroissement de la chaleur, doivent former fleurs et fruits par 

accélération. 

C'est ainsi que se révèle ce qui se meut correctement dans les Lois de la Création ou ce qui 

s'y est faussement comporté. Les fruits y correspondront. L'être humain qui a peiné pour des 

choses qui ne peuvent fournir aucune base à son indispensable ascension a gaspillé son temps 

et sa force. Il s'est écarté de la vibration de la Création et ne peut plus s'y adapter, il ne peut 

plus guérir dans l'indispensable harmonie, étant donné que lui-même la trouble. 

C'est pourquoi, apprenez par l'observation à apprécier la simplicité des Lois Divines dans 

toute leur grandeur et à les utiliser pour vous-mêmes, sinon Elles devront vous écraser, en tant 

qu'obstacles gênants sur le chemin de leur action. Vous serez submergés et balayés comme des 

obstacles nuisibles! 

Le mouvement est le commandement principal pour tout ce qui réside dans cette Création 

car Celle-ci fut engendrée par le mouvement et c'est en lui qu'Elle est maintenue et 

constamment renouvelée. 

Comme il en est dans l'Au-delà, en particulier dans les Contrées plus lumineuses, il faut 

maintenant qu'il en soit de même sur Terre. Ce changement sera provoqué par la Puissance de 

la Lumière! L'être humain qui vibre avec les Lois Originelles de la Création subsistera, mais 

celui qui gaspille son temps dans de fausses ruminations intellectuelles sera détruit par la Force 

d'impulsion du mouvement intensifiée par la Lumière! 

C'est pourquoi vous devez enfin apprendre à connaître toutes les Lois et vous diriger 

d'après Elles pour que la maladie ou la mort ne vous atteigne pas bientôt. 

Celui qui n'associe pas à son activité terrestre un but élevé et lumineux ne peut subsister à 

l'avenir. Il doit se désagréger conformément aux Lois Divines qui reposent dans la Création et 

qui sont renforcées par la Lumière, il sera finalement pulvérisé spirituellement en tant que fruit 

inutilisable qui ne remplit pas son but dans cette Création. 

Cet événement est tout à fait simple et objectif, mais pour l'humanité telle qu'elle se montre 

aujourd'hui encore, son effet est d'une indicible horreur! Rien ne vous sera remis. Il vous restera 

encore la décision de vouloir ou de ne pas vouloir, car ceci réside dans le genre de tout esprit, 

mais la conséquence rapide jusqu'au dénouement final advient pour vous, maintenant, 

immédiatement et si rapidement que vous ne croirez pas que cela puisse arriver sur Terre, du 

fait de l'inertie de cette matière! 

Si vous ne voulez pas qu'il en soit autrement, continuez à vous précipiter aveuglément sur 

la voie déjà prise! Vous reconnaîtrez bientôt que la Puissance de Dieu est beaucoup plus forte 

que l'humanité entière dans la Création; car un gouffre s'ouvrira devant vous, abrupt et 

inattendu, et vous devrez vous y précipiter après avoir reconnu que vous avez faussement agi 

et que vous auriez encore pu vous sauver si vous aviez considéré ma Parole. Si vous L'aviez 

considérée et observée dans l'obéissance la plus absolue! Sans condition est le commandement 

à partir de cette heure, car sinon, la guérison ne vous sera plus possible! 



Terrestrement aussi, l'humanité est maintenant contrainte de se diriger absolument d'après 

toutes les Lois Originelles de la Création! 

Lorsqu'un être humain a pu atteindre ici une certaine hauteur, cela ne lui demeure pas 

acquis pour l'avenir, il est au contraire obligé de s'y maintenir par un effort constant sinon il est 

de nouveau rapidement entraîné vers le bas. Chacun doit abandonner le poste qu'il ne peut 

assumer car ne compte que ce qu'il est réellement et non ce qu'il fut! Ce qui «fut» s'évanouit 

avec chaque modification et n'est plus. Seul le «est» a de la valeur et a cours dans le Royaume 

de Mille Ans. 

Pour cette raison, être humain, à l'avenir demeure constamment en ton être réel, tel que tu 

veux être considéré. Tu chutes ou tu t'élèves immédiatement, à chaque transformation qui 

survient en toi, aussi extérieurement et matériellement. Jamais tu ne peux prétendre tenir le 

poste que tu n'assumes plus, auquel tu n'appartiens plus! Tu dois constamment aller de l'avant 

et vers le Haut! Sans mouvement continu, il n'est plus de soutien pour toi dans la Création. Tu 

ne peux pas te prélasser dans la gloire de tes ancêtres, pas plus que le fils de la gloire de son 

père. La femme n'a aucune part aux œuvres de son époux. Chacun n'est ici que pour lui seul. 

Seul le présent compte pour toi; car c'est aussi lui seul qui «est» réellement pour tout esprit 

humain! Il en est ainsi dans la Création entière, et ainsi doit-il en être également à l'avenir pour 

ces êtres humains de la Terre, jusqu'à présent si engourdis! Dieu le veut ainsi, et il en sera ainsi! 



24. Le corps terrestre 

L'être humain porte son enveloppe terrestre, dont il a besoin dans la matière dense pour la 

maturation de son esprit, avec une indifférence et une incompréhension irresponsables. Aussi 

longtemps qu'il ne souffre pas, l'être humain néglige le cadeau qu'il reçut ainsi et ne pense 

absolument pas à donner au corps ce dont il a besoin, avant tout, ce qui lui est utile. Il tient 

uniquement compte de son corps lorsque, lui ayant nui, il en éprouve par conséquent une 

souffrance, ou encore lorsque celui-ci le gêne d'une façon quelconque dans son activité 

journalière, en s'adonnant à toutes sortes d'enfantillages ou de manies. 

Certes, il consomme aliments et boissons, mais sans aucune réflexion et souvent avec 

excès, selon son bon plaisir du moment, sans se préoccuper du tout du fait qu'il nuit ainsi à son 

corps. Il ne vient à l'idée de personne de respecter soigneusement son corps tant que celui-ci 

ne lui cause pas de souffrances. Or, c'est précisément le respect du corps en bonne santé qui 

est d'une urgente nécessité. 

L'être humain doit fournir au corps en bonne santé ce dont il a besoin, il doit observer cet 

instrument indispensable avec toute la sollicitude que l'on doit lui accorder en vue d'une juste 

activité dans cette matière dense. Il est donc l'objet le plus précieux que reçut chaque être 

humain pour son séjour terrestre. 

Cependant, voyez la jeunesse qui grandit; avec quelle criminelle légèreté elle néglige le 

corps, le maltraitant par des surmenages de toutes sortes. 

La faute principale ici encore, est de nouveau la conséquence de la culture de l'intellect 

dans une fausse direction. Vous pouvez le reconnaître facilement et nettement, si vous en avez 

le vouloir réel. Regardez donc les étudiants tels qu'ils sont aujourd'hui et tels qu'ils ont toujours 

été! Parmi les jeunes, ce sont les étudiants qui en majorité cultivent avant tout et d'une manière 

unilatérale l'intellect par leurs études. Avec quelle fierté ils ont chanté et chantent encore 

aujourd'hui leurs refrains sur les splendeurs de la vie estudiantine! Fièrement et en gonflant la 

poitrine! Même les seniors n'y unissent leurs voix que trop volontiers. 

Mais si vous vous demandez sincèrement sur quoi repose cette fierté, vous devez alors 

examiner le contenu de ces chants pour en découvrir la raison. Pour tout être qui pense 

sainement, survient alors une profonde honte; car ces chants ne portent en eux que la gloire de 

l'ivresse et des amourettes, de l'oisiveté et du gaspillage de la meilleure période du devenir 

humain dans cette existence terrestre! C'est précisément l'époque où les êtres humains doivent 

prendre leur essor pour se réaliser dans cette Création et parvenir à la maturité d'esprit qui 

permet d'assumer le poste qu'un être humain en tant que tel doit remplir et accomplir dans la 

Création selon les Lois de son Créateur, de son Seigneur! 

Les chants ne montrent que trop distinctement ce qui est considéré comme le plus beau et 

le plus idéal à une époque où il faudrait que l'être humain, rempli de gratitude et de joie, ressente 

comment son esprit est relié, par l'intermédiaire de son corps terrestre, à tout son environnement 

afin d'y agir pleinement conscient, et donc pleinement responsable devant son Créateur! C'est 

l'époque où chaque esprit, par les irradiations de sa sexualité, commence à émettre au loin son 

vouloir formateur, dans la matière dense et ses nombreuses gradations. 

Mais ces chants ne sont que des cris d'insulte contre les Lois Originelles de la Création, 

auxquelles ils s'opposent jusqu'au dernier mot! 

À l'opposé de la jeunesse estudiantine, il y a cette jeunesse qui ne fréquente pas les 

universités. Ici, vous trouvez toutes les bases appropriées à une utilisation juste, saine et 

naturelle du corps terrestre. En supposant toutefois que ces jeunes gens ne pratiquent aucun 

sport ni ne se tournent vers la politique! Car, là encore, cesse tout ce qui est raisonnable et sain. 



Où que vous regardiez, quoi que vous recherchiez, vous êtes obligés de reconnaître que 

l'être humain ne sait encore rien des Lois de la Création. 

L'être humain n'a aucun pressentiment de la responsabilité qu'il doit porter sans condition 

envers le corps terrestre qui lui est confié! Il ne voit pas non plus la valeur du corps terrestre en 

ce qui concerne sa place dans la Création, mais il maintient son regard exclusivement fixé sur 

cette Terre. Pourtant, l'importance de son corps terrestre ici, pour la Terre, ne compte que pour 

la plus petite partie! 

Cette ignorance des Lois de la Création permit aux erreurs de s'infiltrer et en proliférant, 

portent préjudice à de nombreux humains. Elles pénètrent et contaminent tout! 

C'est l'unique raison qui permit, jusqu’au sein même de toutes les églises actuelles, 

d'admettre l'opinion insensée selon laquelle la souffrance et la mort acceptées par sacrifice 

seraient, dans certaines circonstances, agréables à Dieu. Cette fausse conception s'est 

également profondément ancrée dans l'art; on y trouve en effet souvent la glorification de l'idée 

qu'un être humain puisse apporter «la rédemption» à autrui par un sacrifice volontaire ou une 

mort suscitée par amour! 

Par cela, l'humanité ne fit que s'embrouiller encore davantage. 

Or, la Loi de Dieu, dans sa Justice inébranlable, ne permet pas que l'un puisse intervenir 

pour la faute d'un autre. Cet acte ne fait uniquement que charger d'une faute celui qui se sacrifie 

car il abrège de force son existence terrestre. Il rejette ainsi le corps terrestre nécessaire à sa 

maturation, et qui lui est confié, comme un mouchoir inutile! À cela s'ajoute encore l'illusion 

de l'âme d'avoir ainsi accompli quelque chose de grand et d'agréable à Dieu. Celui qui se 

sacrifie de cette façon se rend doublement coupable par sa présomption de pouvoir libérer 

quelqu'un d'autre de ses péchés. En tant que grand pécheur devant le Seigneur, il aurait certes 

mieux fait d'implorer pour lui seul le pardon; car ainsi il présente son Dieu comme un Juge 

injuste, qui serait capable d'action arbitraire, permettant le marchandage avec Lui. 

En réalité, cela est, en plus, un blasphème! Donc, une troisième faute pour une même action 

qui s'oppose absolument et complètement à toute intuition de justice. 

C'est un orgueil personnel et non un pur amour qui produit de tels actes! Dans l'Au-delà, 

les âmes s'en rendront bien vite compte lorsqu'elles devront souffrir des conséquences 

qu'entraînent leurs actes. Quant à l'autre, il ne peut en aucune manière être secouru ainsi; de 

plus, s'il avait su et compté là-dessus, cela n'aurait fait qu'augmenter davantage son fardeau! 

Il est regrettable que même de grands artistes aient, dans leurs œuvres, adhéré à cette 

funeste illusion de rédemption. Un artiste sensible devrait pourtant en être heurté parce que 

cela est antinaturel, contraire aux Lois et demeure totalement insoutenable. 

La véritable Grandeur de Dieu s'en trouve amoindrie. 

Une fois de plus, ce n'est que la présomption humaine qui ose attendre de l'incorruptible 

Justice Divine qu'Elle soit capable d'accepter un tel sacrifice! Ce faisant, l'être humain place 

son jugement terrestre plus haut dans l'exercice de la Justice, car à Celle-ci, une telle pensée ne 

vient pas! 

En agissant ainsi, l'être humain manifeste du mépris et non de la gratitude pour ce corps 

terrestre qui lui fut confié en vue de sa maturation, cet instrument de matière dense qu'on ne 

peut ni assez respecter, ni garder assez propre et pur, car celui-ci est indispensable pour la vie 

terrestre. 

C'est pourquoi, apprends à connaître le corps terrestre d'une manière juste, être humain, 

afin de pouvoir le traiter en conséquence! Ce n'est qu'alors que tu pourras l'utiliser 

correctement, le maîtriser comme l'instrument qu'il est, pour toi, sur cette Terre. La première 



conséquence de la véritable maîtrise de ton corps se manifeste dans la légèreté et la beauté des 

mouvements qui laissent entrevoir la force de l'esprit en harmonie avec son instrument. 

Afin d'apprendre ici à discerner correctement, observez les êtres humains qui s'adonnent 

au sport de quelque genre qu'il soit. Vous reconnaîtrez vite que l'entraînement du corps, à lui 

tout seul, ne suffit pas pour produire la beauté des mouvements, car lorsque l'esprit ne vibre 

pas simultanément en une indispensable harmonie, l'unilatéralité s'installe. La démarche du 

sportif n'est, très souvent, rien moins que belle, son attitude rarement gracieuse. Le sportif est 

très loin de réellement dominer son corps! 

Car la force vient uniquement de l'esprit! La vigueur vient du corps. 

C'est ainsi qu'un pas pesant témoigne de lourdeur et non de force. Un corps soutenu et 

pénétré par la force de l'esprit a des mouvements souples et la démarche est légère et élastique, 

quel que soit son poids. 

Un pas lourd chez un être humain témoigne toujours d'un manque d'une juste maîtrise de 

son corps par l'esprit. Or, c'est la maîtrise de l'esprit qui distingue un être humain des animaux! 

L'animal est, en ce domaine, soumis à d'autres Lois, parce que son âme provient de 

l'Essentialité. Mais l'animal accomplit ces Lois, vit dans l'harmonie du corps avec l'âme et, en 

ses mouvements, il témoigne toujours d'un genre de beauté bien déterminé, adapté à son corps. 

Malgré un poids du corps souvent énorme, il a une démarche légère contrairement à l'être 

humain! 

Allez dans les jardins zoologiques! Observez-y les animaux et les êtres humains. 

Considérez-les bien attentivement. Les conséquences de l'absence d'harmonie entre l'âme et le 

corps doivent rapidement vous frapper chez tous les êtres humains, tandis que les animaux sont 

tout à fait naturels, à moins qu'une maladie quelconque ne les en empêche. Vous observerez 

vous-mêmes que l'être humain mène un genre de vie erroné et qu'il ne maîtrise pas son corps, 

qu'il ne vit pas correctement en celui-ci et qu'il est en totale dysharmonie avec lui. 

Il en va de même de la nourriture et de l'entretien de ce corps. L'animal ne se gavera jamais 

de nourriture comme le font beaucoup d'êtres humains! Lorsqu'il n'éprouve plus la faim, il est 

rassasié, mais dans de nombreux cas l'être humain ne l'est que lorsqu'il ne peut plus rien 

absorber! Il y a là une grande différence qui fut provoquée, une fois de plus, par l'intellect 

cultivé à l'excès qui s'efforce d'étouffer le bon sens naturel. 

De même, l'animal ne boit que pour étancher sa soif. L'être humain, par contre, cultive en 

lui des illusions de jouissance qui, dans l'excès, causent obligatoirement beaucoup de 

dommages au corps. Je ne fais ici que renvoyer de nouveau aux habitudes des beuveries dans 

les associations estudiantines, ainsi qu'au manque de sommeil qu'exige constamment cette 

fausse façon de vivre. 

Il n'est pas besoin de donner là-dessus des explications plus étendues, car ces pratiques 

sont déjà suffisamment connues comme étant des plus insensées. Même l'être le plus 

bienveillant ou le plus borné ne peut affirmer en ce domaine que ces pratiques soient utiles ou 

qu'elles ne causent pas de dommages. 

Les êtres humains qui cheminent sur les sentiers du Jardin zoologique pour y regarder les 

animaux montrent clairement qu'ils devraient apprendre des animaux la façon de se comporter 

avec leur corps terrestre dans la Création. «Cheminer», on ne peut par ailleurs déjà plus le dire; 

car ils sont peu nombreux ces visiteurs, que l'on voit «cheminer». Dans cette expression repose 

une notion de grâce et de naturelle maîtrise. Or, beaucoup d'êtres humains vont clopin-clopant 

ou marchent d'un pas lourd, tantôt vides de pensées, tantôt complètement absorbés, ou bien se 

hâtent nerveusement, confus et distraits. Il n'y a dans tout cela aucune trace de beauté. Vous 

voyez très nettement qu'ils ne prennent pas garde au mouvement de leur corps, mais que par 

leur façon fausse et unilatérale de penser, ils entravent son mouvement naturel. C'est l'effet 



d'une négligence datant déjà de la jeunesse. Mainte omission en ce domaine ne se manifeste 

que bien plus tard, mais alors sans restrictions. Les conséquences ne manqueront jamais. 

Que de beauté réside déjà dans les mots «marcher», «cheminer»! À peine pressentez-vous 

encore l'éminente valeur qui y repose. Dans tout ce manque d'égards envers son corps terrestre, 

l'être humain témoigne de l'immaturité de son esprit! Un esprit mûr respectera toujours son 

corps comme l'instrument indispensable pour atteindre sa maturité sur Terre et n'en fera pas un 

usage insensé! Il le soignera comme cela lui est utile et non pas comme ses nerfs, souvent 

surexcités, l'exigent parfois par déformation des notions naturelles. 

Là où la pure force de l'esprit pénètre entièrement le corps de matière dense et le maîtrise, 

là les mouvements doivent témoigner aussi de beauté, il ne peut en être autrement. Alors, les 

sens de matière dense seront entièrement pénétrés de beauté, de sorte qu'ils ennobliront tout ce 

qu'ils font; quoi que ce soit. 

Beauté et grâce sont les expressions d'un esprit humain pur, cela dans toutes ses activités 

parmi lesquelles comptent aussi les mouvements du corps de matière dense. 

Regardez autour de vous, oui, tout vous est montré! Si vous êtes vivants dans la Création, 

vous devez le reconnaître rapidement. 

 Vous y découvrirez combien jusqu'ici, l'être humain a agi d'une manière impossible et 

comme il connaissait peu la Création, qui pour lui, reste inconditionnellement sa Demeure! Il 

y est né mais veut toujours s'en arracher, s'y placer au-dessus. Ce singulier vouloir ne lui permet 

jamais d'y devenir sûr, car ainsi, il n'apprend pas à La connaître. 

Le corps terrestre de chaque être humain est, en toutes choses, étroitement lié au sol sur 

lequel il naquit! Conformément à la Loi de la Création pour toute la matière. Il doit en tenir 

compte en tout temps. Et c'est cela qu'il a rarement observé jusqu'ici. Il s'imagine être libre en 

ce domaine et il ne l'est pas! Il est aussi étroitement lié à son sol que l'est le corps d'un animal! 

Les deux genres de ces corps sont formés par l’Essentialité! L'être humain a observé avec 

précision tout ce qui se rapporte à l'animal, aussi le connaît-il. Mais il ne veut pas subordonner 

son corps sous les Lois, du même genre! Et cela est faux. 

Le corps terrestre est lié à la partie de la Terre sur laquelle il est né! Il est étroitement lié 

aussi à tous les astres de cette partie bien déterminée et à toutes les irradiations qui en font 

partie. Et cela, de façon beaucoup plus étendue que vous ne pouvez le penser! Seule cette partie 

de la Terre donne au corps très exactement ce dont il a besoin pour s'épanouir convenablement 

et se maintenir en pleine vigueur. La Terre fournit aussi constamment et en temps opportun 

dans chacune de ses différentes zones particulières, tout ce dont ont besoin les corps de matière 

dense nés en cette zone bien déterminée! C'est pourquoi les plantes et les fruits exercent sur le 

corps humain une action beaucoup plus profitable et constructive à l'époque où la terre les 

produit! 

Le corps a besoin de ce genre de nourriture à de telles époques, dans la zone où il naquit 

jadis et avec laquelle il demeure constamment lié. 

Des fraises à l'époque des fraises, des pommes au moment de leur récolte et ainsi de suite! 

Il en va de même pour tous les fruits, pour toutes les herbes. C'est pourquoi les cures de plantes 

médicinales sont profitables à l'époque où les plantes sont en plein épanouissement. Et cela, 

même pour le corps en bonne santé! 

L’Essentialité elle-même offre au corps terrestre une diversité constante dans la nourriture, 

conformément à ses besoins. Tout comme le soleil, la pluie et le vent demeurent ce qu'il y a de 

mieux pour une saine activité de la peau! La Création donne à l'être humain tout ce dont il a 

besoin pour son corps terrestre et elle le lui donne aussi dans une juste alternance et au bon 

moment! 



Avec tous ses artifices, l'être humain ne peut jamais obtenir ce que la Création lui offre 

spontanément! 

Faites-y donc bien attention! Sur cette Terre, le corps est étroitement lié à la zone où se 

trouve son lieu de naissance! Si habitant une zone étrangère, il veut quand même rester en 

bonne santé et maintenir sa pleine vigueur pour son activité terrestre, il faut que la base de 

l'alimentation de son corps soit uniquement celle de la zone où il est né. Avec précaution, il 

peut, certes, assurer une transition qui, pour un temps, rende possible sa pleine efficacité, mais 

jamais en permanence! Il lui faudra revenir de temps à autre sur le sol natal pour toujours y 

chercher de nouvelles forces! Malgré tout, il raccourcira quand même sa vie sur Terre! 

Cela ne procède ni de l'arbitraire ni du hasard si les êtres humains de la Terre sont de tailles 

et de couleurs différentes. 

Les Lois Originelles de la Création les placent d'Elles-mêmes à l'endroit bien déterminé, 

qui seul, sert à leur maturité terrestre! Elles les équipent aussi en conséquence. 

L’Essentialité crée pour vous le corps terrestre et simultanément aussi la nourriture 

destinée à son entretien! Mais son action n'est homogène que dans la zone et le continent y 

correspondant! En cela, il n'en va pas autrement pour vous, êtres humains, que pour les plantes 

et les animaux; car vous aussi êtes un fruit de la Création, vous n'êtes qu'une créature qui est et 

demeure étroitement liée à la zone et aux irradiations de la partie de la Terre où elle est née. 

C'est pourquoi, au cours des bouleversements qui se produisent déjà sur cette Terre, il faut 

que les corps terrestres aussi soient transformés, sinon ils ne peuvent subsister plus longtemps! 

Ils se transforment avec la modification de l'activité des essentiels! Cela entraîne aussi une 

modification des irradiations, donc du climat et de l'évolution dans les formes et le maintien de 

toute matière. Sous le nouveau Rayon de la Lumière! C'est pourquoi, observez et apprenez de 

chaque activité de la Création! Il est de votre devoir d'obéir aux Lois Originelles de la Création, 

si vous voulez acquérir ce qui vous est utile et qui sert votre ascension! Si toutefois vous voulez 

subsister dans l'avenir! 



25. Le tempérament 

Il est des êtres humains qui excusent nombre de leurs défauts par le tempérament, même devant 

eux-mêmes! 

Une telle façon d'agir est fausse. Celui qui agit ainsi prouve uniquement qu'il est devenu 

son propre esclave. L'être humain est d'esprit qui, dans cette Création Postérieure, demeure 

l'être conscient le plus élevé, et de ce fait, influence tout le reste, le forme et le dirige, peu 

importe que cela se fasse dans un vouloir pleinement conscient ou qu'il n'en sache rien. Le fait 

de régner, donc d'exercer dans la Création Postérieure une action influente est ancré dans le 

genre de l'esprit, conformément aux Lois de la Création! Par sa seule existence, l'esprit humain 

y agit donc conformément à sa nature parce qu'il vient du Royaume Spirituel. Mais le 

tempérament, lui, n'est pas attribuable à l'esprit; car il n'est produit que par les radiations d'un 

genre déterminé de la matière dès que celle-ci est vivifiée et complètement pénétrée par 

l’Essentialité qui anime, réchauffe et façonne toute matière. C'est du sang que vient 

l'irradiation. 

Ce n'est pas à tort que le langage populaire dit souvent de tel ou tel caractère : «Il l'a dans 

le sang!» Par là, on veut dans la plupart des cas parler du facteur héréditaire! Souvent, il en est 

bien ainsi étant donné qu'il existe des hérédités sur le plan matériel, alors que des hérédités 

spirituelles sont impossibles. Dans le Spirituel c'est la Loi de l'attraction de l'affinité qui entre 

en considération dont l'effet visible prend dans la vie terrestre, l'aspect d'une hérédité et peut, 

en conséquence, être facilement confondue avec elle. 

Or, le tempérament vient de la matière et pour cette raison, il est en partie aussi héréditaire. 

Il reste également constamment et étroitement lié avec toute matière. La raison en est l'activité 

de l’Essentialité. Ici encore le langage populaire traduit un pressentiment, langage dont la 

sagesse naquit toujours de l'intuition naturelle des êtres humains de bons sens demeurés simples 

et sans déformation dans la Création. La voix du peuple parle de sang léger, de sang chaud, de 

sang lourd, de sang facilement irritable. Toutes ces désignations sont attribuées au 

tempérament, avec cette intuition fort exacte qui veut que le sang joue en ces choses le plus 

grand rôle. C'est en réalité une irradiation du sang bien déterminée qui se développe chaque 

fois selon le genre de la composition du sang et provoque alors d'abord dans le cerveau une 

réaction correspondante qui se fait ensuite fortement remarquer dans la sensibilité du corps tout 

entier. 

C'est ainsi que, selon la composition du sang, il existera toujours parmi les tempéraments 

un genre déterminant qui jouera chez les différents types d'humains un rôle prépondérant. 

Dans le sang sain d'un être humain sont ancrées toutes les irradiations que peut produire 

le sang de façon générale et de ce fait aussi, tous les tempéraments. Je ne parle toujours que 

d'un corps terrestre sain; car la maladie apporte le trouble dans les radiations. 

Avec l'âge du corps terrestre se modifie aussi la composition du sang. Lorsque le sang est 

sain, ces modifications produisent simultanément une modification correspondante du 

tempérament. 

Mais à part l'âge du corps, d'autres éléments agissent encore à la modification du sang, tels 

le genre de la zone et tout ce qui en fait partie: donc le climat, les radiations des astres, les 

modes d'alimentation et encore bien d'autres choses. Tout cela agit directement sur les 

tempéraments, parce que ceux-ci font partie de la matière et y sont, en conséquence, très 

étroitement liés. 

On distingue généralement quatre tempéraments humains de base, d'après lesquels les êtres 

humains sont eux-mêmes classés: les sanguins, les mélancoliques, les colériques, les 



flegmatiques. En réalité, il existe sept tempéraments, douze même avec toutes les nuances. 

Mais les principaux sont au nombre de quatre. 

Avec un état du sang tout à fait sain, les tempéraments peuvent être répartis en quatre 

périodes d'âges, pendant lesquelles la composition du sang se modifie. En premier lieu, nous 

avons l'âge de l'enfance correspondant au tempérament sanguin, à la vie sans soucis dans 

l'instant présent; plus tard, l'âge du jeune homme, de la jeune fille, correspondant au 

tempérament mélancolique, à l'âge rempli de rêveries nostalgiques; vient ensuite l'âge de 

l'homme et de la femme, correspondant au tempérament colérique de l'action; finalement, l'âge 

de la vieillesse, correspondant au tempérament flegmatique fait de sereines méditations. 

Tel est l'état normal et sain dans les zones tempérées, donc les zones où il n'y a rien 

d'extraordinaire. 

À quel point tout cela est étroitement lié à la matière et se manifeste de façon identique, 

vous le constatez dans le cours des saisons qui se suivent sur cette Terre; le printemps, l'été, 

l'automne, l'hiver. Au printemps vous voyez l'effervescent éveil, en été c'est la croissance 

rêveuse tendant à la maturité, en automne c'est la récolte des fruits et l'hiver, riche d'expériences 

vécues rassemblées, représente le passage paisible vers un nouveau réveil. 

Même les peuples et les races portent les caractéristiques nettement déterminées de 

tempéraments communs. Il faut attribuer cela au sol où ils sont nés et où ils vivent, au genre 

d'alimentation, conditionné par le sol, aux radiations similaires des astres s'exerçant sur le plan 

de la matière dense et ce qui n'est pas moindre, à la maturité d'esprit du peuple tout entier. Une 

population sanguine est, pour parler en image, encore dans l'enfance, ou bien, une circonstance 

quelconque l'ayant fait régresser, y est retournée. Parmi ces populations ne figurent pas 

seulement les habitants des mers du Sud au naturel enjoué, mais surtout les peuples latins. Les 

mélancoliques, parmi lesquels se comptent les Allemands et tous les peuples germaniques sont 

sur le point d'entamer leurs véritables actes. Ils sont sur le point de s'éveiller à l'action! 

C'est aussi pourquoi l'âge des jeunes gens et des jeunes filles est l'époque du tempérament 

mélancolique, car ce n'est qu'avec la percée de l'esprit à l'aide de la force sexuelle que s'établit 

une liaison sans faille avec les genres de la Création, liaison par laquelle l'être humain devient 

entièrement responsable de ses actes dans cette Création, responsable pour chaque pensée 

particulière, pour chaque parole et pour chacun de ses actes; car la pression de la force intégrale 

des vibrations qui émanent d'eux agit dans les différents plans de la Création qu'elles traversent 

en y créant des formes. C'est ainsi que dans la Création Postérieure apparaissent des mondes 

selon le genre dans lequel l'être humain fait naître ses vibrations. 

Si donc un être humain a un tempérament effréné, il crée alors des formes nouvelles et 

malsaines dans la Création qui ne peuvent jamais engendrer l'harmonie, mais produisent 

obligatoirement un effet perturbateur sur tout ce qui existe. 

Puisque l'esprit humain de par la nature de son origine, se tient à la place la plus élevée 

dans la Création Postérieure, il a non seulement le pouvoir, mais aussi le devoir de maîtriser 

les autres genres de la Création, non parce qu'il ne peut pas faire autrement, mais bien parce 

qu'il est contraint de par son genre de les maîtriser. 

C'est à cela qu'il doit maintenant penser à chaque instant! Il crée constamment par chaque 

pensée particulière, chaque impulsion de son âme, les nouvelles formes de cette Création 

Postérieure. Rendez cela enfin clair en vous: vous en êtes donc bien responsables et tout ce que 

vous formez durant votre existence s'accroche à vous. Le bien vous attire vers le Haut, le mal 

doit nécessairement vous entraîner vers le bas selon la Loi de la pesanteur qui s'accomplit 

infailliblement, peu importe que vous le sachiez ou que vous ne vous en souciez pas du tout. 

La Loi travaille et agit autour de vous en un tissage constant. Certes, vous êtes obligatoirement 



le point d'origine de tout ce qui doit nécessairement être créé et formé sur ce métier à tisser, 

mais vous ne pouvez pas l'arrêter, ne serait-ce qu'un seul instant! 

Essayez enfin de concevoir clairement cette seule image. Elle doit suffire à vous arracher 

aux futilités auxquelles vous êtes souvent volontaires à sacrifier tant de temps et de force, elle 

doit provoquer en vous l'horreur, voyant la légèreté avec laquelle vous avez passé votre vie 

jusqu'ici et la honte devant votre Créateur Qui vous fit ainsi un si grand Don. Mais vous n'avez 

tenu aucun compte de cette énorme puissance avec laquelle vous avez joué de façon 

uniquement préjudiciable pour cette Création Postérieure qui vous fut confiée, et dont vous 

pourriez faire un paradis, si seulement enfin vous le vouliez! 

Songez que toute cette confusion que vous avez vous-mêmes causée dans l'ignorance des 

Lois Divines, doit maintenant vous troubler et vous oppresser. Le fait que vous ne les 

connaissiez pas encore est votre faute. C'est pour vous le devoir le plus sacré que de vous en 

soucier vous-mêmes, puisque vous vivez dans la Création! 

Au lieu de cela, l'être humain a raillé et bafoué les messagers, eux qui pouvaient montrer 

le chemin devant conduire à la reconnaissance. On ne peut pourtant rien acquérir sans peine, 

ce serait aller contre la Loi de l'incessant mouvement dans la Création, lequel assure la 

conservation et l'extension: mouvement dans l'esprit et mouvement du corps. Tout ce qui ne se 

meut pas ou ne le fait pas de la juste manière sera expulsé parce qu'il n'apporte que la 

perturbation dans la vibrante harmonie de la Création, expulsé en tant qu'élément malade qui 

ne veut pas se mouvoir dans ce rythme. 

Je vous ai déjà parlé de la nécessité du mouvement continu en tant que Loi. 

L'esprit doit régner, qu'il le veuille ou non. Il ne peut pas faire autrement et en conséquence, 

il doit maintenant s'efforcer de régner enfin pleinement conscient du point de vue spirituel s'il 

ne veut pas apporter uniquement le malheur. Cependant, il ne peut régner consciemment que 

s'il connaît toutes les Lois qui reposent dans la Création et s'y conforme. Il ne peut en être 

autrement. Ce n'est qu'alors qu'il assume le poste qui lui est confié, poste qu'il ne peut jamais 

modifier, ni déplacer. 

Ainsi l'esprit humain doit-il également être maître des tempéraments, les réfréner, les 

maîtriser afin que l'harmonie se fasse d'abord dans son propre corps pour déployer ensuite une 

action bienfaisante sur l'entourage immédiat ce qui, par son rayonnement, se répercute en action 

formatrice sur la Création Postérieure tout entière! 

L'être humain qui utilise bien les quatre tempéraments, l'un après l'autre, aux époques où 

cela est nécessaire, seul celui-là se tient vraiment fermement dans cette Création; car il a besoin 

de ces tempéraments pour gravir avec sûreté et assurance, les marches de sa vie terrestre et ne 

rien négliger de ce qui est nécessaire à la maturité de son esprit. 

Les tempéraments bien maîtrisés et bien utilisés sont comme de solides bottes sur le 

chemin terrestre à travers la matière dense! Tenez-en compte plus que vous ne l'avez fait jusqu'à 

présent! Vous ne pouvez pas vous en passer, mais ne devez pas non plus vous soumettre à eux; 

car ils deviennent des tyrans qui vous tourmentent vous et même votre entourage au lieu de 

vous être utiles! 

Mais, utilisez-les! Ils sont pour vous les meilleurs compagnons de route à travers 

l'existence terrestre. Ils sont pour vous des amis si vous les maîtrisez. L'enfant se développe le 

mieux lorsqu'il est de tempérament sanguin. C'est pourquoi ce tempérament lui est réservé par 

la composition de son sang. Celui-ci se transforme à l'époque où le corps arrive à maturité et 

amène alors avec lui le tempérament mélancolique. 

Celui-ci est à son tour la meilleure aide durant la période de la maturation! Il peut indiquer 

à l'esprit la direction vers la Lumière, vers la pureté et vers la fidélité, pendant les années où 



celui-ci est entièrement relié à la Création et où de ce fait, il intervient en guide dans tout le 

tissage, dans toute l'activité qui est en perpétuel mouvement. Ainsi le tempérament 

mélancolique peut-il devenir pour l'esprit humain la plus grande aide durant son existence 

proprement dite et cela de façon beaucoup plus incisive qu'il ne peut se l'imaginer actuellement. 

C'est pourquoi on doit laisser à l'enfant sa joie sans mélange du moment, celle que lui offre 

son tempérament sanguin. Mais au jeune homme, à la jeune fille, laissez aussi cette saine 

rêverie qui leur est souvent propre. Celui qui la détruit afin de convertir ces jeunes êtres 

humains au réalisme de leur entourage, devient un voleur de grand chemin pour l'esprit qui 

chemine vers la Lumière! Gardez-vous de faire de telles choses; car toutes les conséquences 

retomberaient infailliblement sur vous! 

Le tempérament colérique dans sa forme décantée est nécessaire à tout homme d'action! 

Je dis ici expressément dans sa forme décantée, car durant toutes les années de l'homme et de 

la femme, il faut que l'esprit domine, qu'il ennoblisse et transfigure tout, qu'il émette et répande 

des rayonnements de Lumière dans toute la Création! 

Cependant, à l'âge de la vieillesse, le tempérament flegmatique contribue déjà au lent et 

progressif détachement de l'esprit du corps, il l'aide à faire le point en réexaminant les 

expériences vécues jusqu'alors durant sa vie sur Terre et ceci, afin d'en retenir les 

enseignements pour les faire siens et ainsi se préparer, peu à peu, à l'indispensable passage dans 

la matière fine de la Création. Ce passage lui est facilité pour devenir un événement tout naturel 

qui ne signifie qu'un progrès dans le respect des Lois de cette Création, et non une souffrance. 

C'est pourquoi, respectez et favorisez les tempéraments autant que vous le pouvez, mais 

toujours seulement à leurs époques respectives, tant qu'ils ne deviennent pas des tyrans 

déchaînés! Celui qui veut les modifier ou les réprimer détruit les meilleures aides pour 

l'évolution de l'être humain terrestre voulue par Dieu, il trouble également la santé, amène la 

confusion ainsi que des aberrations insoupçonnées qui apportent à l'humanité: 

mécontentement, envie, haine, colère et même vols et meurtres, parce que les tempéraments 

furent méprisés et déchirés par le froid intellect aux époques indispensables où ils auraient dû 

être favorisés et respectés! 

Ils vous sont donnés par la Volonté de Dieu dans les Lois de la nature, Lesquelles sont 

toujours entretenues et renouvelées pour vous par les essentiels afin de faciliter le chemin de 

ce périple terrestre, à condition que vous le suiviez dans le sens voulu par Dieu! Remerciez-en 

le Seigneur et recevez avec joie les dons partout préparés pour vous dans la Création. Efforcez-

vous seulement de les reconnaître enfin de la manière juste! 



26. Vois, comment tu dois cheminer à travers cette 

création, afin que les fils du destin n'entravent pas ton 

ascension, mais la favorisent! 

Bien que le Message contienne tout ce qu'il faut pour indiquer aux êtres humains le chemin 

qu'ils doivent parcourir à travers la Création s'ils veulent parvenir aux Hauteurs Lumineuses, 

la même question angoissée se répète toujours et toujours pour chacun: «Que dois-je faire, moi, 

pour marcher réellement sur le droit chemin?» 

Cette intuition en tourmente de nombreux, car l'être humain cherche volontiers à rendre 

toutes choses plus difficiles qu'elles ne le sont en réalité. Il a besoin de cette manière singulière 

de se rendre tout plus difficile, car il ne possède pas en lui-même la force de pratiquer la 

simplicité avec sérieux et zèle. Tout son savoir n'y suffit plus. 

Lorsqu'il ne voit pas de difficultés devant lui, il ne parvient jamais à concentrer ses forces 

pour les mettre en valeur; car le manque de difficultés le rend vite indolent et paralyse 

finalement toute son activité. Pour cette raison aussi, il n’apprécie pas ce qui est simple, mais 

dès qu'il le peut, il le rend plus incompréhensible en le déformant, et cela, uniquement pour 

avoir finalement la difficulté de discerner à nouveau dans le déformé ce qui est juste et qui ne 

demeure ancré que dans la simplicité! C'est ainsi que l'être humain gaspille constamment sa 

force et son temps! 

L'être humain a besoin d'obstacles pour parvenir au but, ce n'est qu'ainsi qu'il rassemble 

encore sa force, ce dont il n'est plus capable lorsqu'il voit le but simplement devant lui. 

Il semble d'abord qu'il y ait là de la grandeur, pourtant c'est seulement le signe d'une 

extrême faiblesse! De même qu'un corps affaibli a besoin d'un remède stimulant pour exercer 

son activité, de même l'esprit humain a-t-il d'abord besoin pour atteindre un but, de l'excitant 

que représente pour lui la conscience de devoir surmonter un obstacle pour tendre ses forces! 

C'est de cette façon que se développa jadis ce que l'on nomme la science qui méprise tout ce 

qui est simple et va jusqu'au ridicule, uniquement pour obtenir un avantage sur autrui et pour 

briller. 

La science n'est cependant pas la seule qui, depuis longtemps déjà, agit ainsi et érige 

péniblement un édifice fictif devant faire paraître grand ce qui, pour la Création, est médiocre, 

artificiel, rigide, déformé et qui, souvent même, est entravant. 

Les systèmes gouvernementaux et les institutions judiciaires agissent pareillement, même 

l'être humain pris individuellement a construit sa vie terrestre de façon fausse! Bien trop 

compliquée pour être saine, elle n'est édifiée que pour stimuler l'esprit paresseux et 

présomptueux dans le but de se distinguer devant les autres; car cette seule tendance est aussi 

le véritable motif des mutilations et des déformations opérées par ces esprits humains sur tout 

ce qui est naturel et simple. Ces mutilations et ces déformations sont l'ambition de dominer, la 

présomption d'explorer et d'établir ainsi des lois basées sur un savoir qui ne peut jamais devenir 

un réel Savoir, aussi longtemps que l'être humain se refuse encore à recevoir en toute simplicité, 

en un humble dévouement à la Grandeur de Dieu. Or, tout cela le retient vers le bas. 

Il n'est rien que l'être humain puisse réellement créer sans l'emprunter à ce qui est déjà issu 

de la Volonté Divine! Il est incapable de créer le moindre grain de sable sans en trouver déjà 

tout le matériau nécessaire dans la Création. 

Pour l'instant, il ne peut pas encore reconnaître combien il agit aujourd'hui de façon 

ridicule, mais le temps viendra où il aura indiciblement honte et où il voudra volontiers effacer 

l'époque en laquelle il s'imaginait être si grand, si savant! 



À présent, avec un sourire indulgent, parfois même railleur, l'être humain d'aujourd'hui 

passe devant toute la grande simplicité des Lois Divines, qui est aussi inhérente à mon Message 

et au style de mes Paroles! Il ne sait pas qu'il présente, de cette façon, la plus grande faiblesse 

qu'un être humain peut manifester et dont les conséquences sont la pire chose qui doive 

maintenant l'atteindre dans les Rayons du  Jugement. C'est ainsi qu'il se place au niveau le plus 

bas de toutes les créatures, étant donné que lui seul désapprit à recevoir et à utiliser 

correctement les Dons issus de la Création. L'être humain se croit trop grand, trop sublime, 

pour recevoir avec gratitude, de son Créateur, tout ce dont il a besoin. C'est aussi pourquoi il 

n'est plus digne désormais de jouir encore plus longtemps de ces Grâces. 

Et pourtant pour chaque créature, les Lois inscrites dans la Création devaient et pouvaient 

être parfaitement évidentes, simples et limpides, puisque chaque créature en est elle-même 

issue. 

Mais l'être humain, dans sa folie, qu'en a-t-il fait? 

Tout ce qu'il peut produire en fait d'incompréhensions et de complications, vous le 

reconnaissez vous-mêmes dans toutes les lois humaines de chaque État et dans l'ordre social. 

Une vie entière suffit à peine pour étudier correctement les lois d'un seul État. Il y faut des 

spécialistes capables de les expliquer correctement. Et ceux-ci se querellent encore bien 

souvent pour savoir quand et comment elles peuvent être appliquées. Cela prouve que même 

parmi les juristes, il ne règne aucune clarté sur leur véritable sens. 

Or, en principe, là où il est possible de se quereller, c'est qu'il n'y a aucune clarté. Et là où 

il n'y a pas de clarté, la justesse fait défaut et par là même, le bien-fondé de la loi concernée! 

Actuellement, pour pouvoir vivre de façon inattaquable, il faudrait que tout individu 

devienne d'abord un érudit instruit de ces lois discutables et sujettes à contestation, peu claires 

et confuses, établies par les êtres humains! Quelle absurdité réside dans ce fait! Et pourtant, il 

en est ainsi. 

 On entend trop souvent les spécialistes remarquer que, selon les lois terrestres, chacun 

peut être appréhendé et reconnu coupable d'une façon ou d'une autre lorsque cela paraît 

opportun? Et c'est malheureusement vrai! Pourtant, tout individu est soumis à ces lois sans en 

avoir été instruit convenablement. 

Très bientôt, tout cet état de choses devra aussi s'effondrer de lui-même, car il fait partie 

des absurdités issues d'une confusion des plus malsaines. 

Ici encore, l'esprit humain a maintenant prouvé totalement son incapacité. Il a créé ainsi 

un indigne asservissement en ne faisant pas correspondre les lois terrestres aux Lois Originelles 

dans la Création, ces Lois qu'il n'a jamais essayé de reconnaître. Or, ce n'est qu'en étant 

construit sur cette base que quelque chose d'utile peut s'ériger, en quelque domaine que ce soit! 

Y compris la justice! Et celle-ci, pareille à toutes les Lois Fondamentales, ne réside que dans 

la claire et grande simplicité. 

Ce qui ne recèle pas de simplicité en soi ne pourra jamais subsister! La simplicité des Lois 

Divines n'admet rien d'autre! L'être humain n'apprendra-t-il donc jamais à comprendre? 

Il peut précisément reconnaître dans les événements de toutes les époques qu'une grande 

réussite ne peut advenir que là où toute la force n'est dirigée que sur un seul point! Cela 

démontre tout de même nettement la nécessité de la simplification! Il faudra bien qu'enfin vous 

y découvriez quelque chose! Tout être humain connaît le danger menaçant qui se manifeste 

toujours dans l'éparpillement. 

Voyez-y la Loi de la puissance de toute simplification! La victorieuse Grandeur qui n'arrive 

à se manifester que dans la simplicité. 



Et pourtant, vous avez perdu la notion de la valeur de tout ce qui est simple. Ce n'est que 

dans la simplicité que se révèlent la vraie force, l'authentique noblesse, le savoir et la grâce. 

Cela vaut également pour la simplicité de l'expression et des mouvements. 

Cela vous le savez tous très exactement! Et pourtant, vous n'apprenez pas à en apprécier 

la véritable valeur, c'est pourquoi vous ne pouvez pas non plus la comprendre, vous ne pouvez 

pas la faire passer dans votre façon de penser afin que, par la suite, elle puisse aussi parvenir à 

s'exprimer dans votre langage et dans votre action. 

L'être humain n'arrive pas à être simple tel qu'il devrait l'apprendre de la Création. 

Atteindre à la grandeur de la simplicité dans sa pensée et dans ses actes, cela est non seulement 

difficile pour l'être humain, mais encore il n'y arrive plus du tout! Tout cela lui est déjà devenu 

inaccessible. 

C'est aussi pourquoi il ne comprend plus la simplicité du Langage et des Explications qui 

se trouvent dans le Message. Il considère, dans la déformation de sa pensée, que cette façon 

d'écrire, la seule vraie et grande, est pour lui trop puérile et que, par conséquent, elle ne peut 

renfermer aucune Valeur. Ainsi, les véritables Valeurs du Message lui demeurent donc 

fermées, parce qu'il n'est pas capable de Les recevoir. La Grandeur, la Puissance, l'être humain 

ne Les voit pas et ne Les reconnaît pas dès qu'Elles sont habillées de paroles simples. 

Cela tient à son incapacité! Lorsqu'il s'agit de simplicité et de clarté, l'esprit doit déployer 

de la force en lui-même, tandis que face aux obstacles dus à la confusion, l'impulsion à déployer 

la force vient de l'extérieur! Or, l'esprit humain d'aujourd'hui a malheureusement besoin de 

cette impulsion extérieure pour pouvoir être quelque peu en mouvement. C'est pourquoi il ne 

supporte ni la simplicité ni la clarté. La simplicité l'endort, elle le paralyse parce qu'il est trop 

paresseux pour déployer en lui-même et de sa propre initiative cette force, qui seule, peut lui 

porter un réel profit et l'aider à s'élever. 

À cause de cette paresse, surgissent sans cesse et naturellement les obstacles qu'il s'est 

créés et qui servent aujourd'hui pour quelques-uns de stimulants, d'excitants, dans le sens déjà 

expliqué. Mais pour surmonter ces obstacles qu'ils ont eux-mêmes créés, ils épuisent ce 

fragment de force, pitoyable en-soi, qui surgit en eux à la vue de ces obstacles, et il n'en reste 

plus rien pour une réelle progression et une ascension, qui ne peuvent commencer qu'une fois 

les difficultés surmontées. Si le chemin devant eux est de nouveau simple et clair, ils se 

fatiguent de cette simplicité; elle n'est pas assez «intéressante» pour eux, parce qu'alors ils ne 

peuvent plus se persuader de leur propre grandeur, et ils recréent de nouveau d'autres 

confusions afin que ce qu'ils ont fait «ait l'air» de quelque chose ou que cela «sonne» bien. 

Tout cela se recommence sans cesse, car à l'époque actuelle, il manque aux esprits humains 

une réelle grandeur. 

Vous le voyez également sur le plan physique chez les gymnastes. Au cours de la 

présentation de leurs exercices, ils déploient force et agilité ainsi que la grâce des mouvements, 

par lesquels s'exprime la maîtrise du corps. Or, il en est bien peu parmi tous les gymnastes de 

la Terre qui manifestent cette maîtrise du corps de façon constante, donc aussi dans la vie de 

tous les jours. Leur tenue est souvent lamentable, qu'ils soient assis, qu'ils discutent ou se 

tiennent debout, et aussi lorsqu'ils marchent. C'est la preuve qu'ils ne développent leur force 

que durant les exercices ou les représentations, donc lorsqu'ils veulent paraître. Cependant, 

dominer avec force le corps toute la journée, ce qui requiert une force réelle et profite dix fois 

plus au corps que quelques heures de gymnastique, voilà un effort que l'être humain n'est pas 

capable de fournir sans une impulsion extérieure; car cela exige plus, beaucoup plus! 

Toute gymnastique et tout exercice spécifique pourraient purement et simplement être 

éliminés si l'être humain se dominait réellement lui-même ainsi que son corps; de cette façon, 

chaque muscle serait alors obligé d'être continuellement en mouvement, ce qui exige force et 



volonté. Tous les exercices spécifiques n'offrent jamais qu'une pitoyable substitution de cette 

force consciente qu'est la grande simplicité, force qui réside dans l'évidence d'une constante 

maîtrise de soi. 

Il en va de toutes choses comme de la gymnastique. L'être humain n'a pas besoin d'exécuter 

quelque chose de particulier dès qu'il parcourt correctement la Création. Tout lui est alors 

donné simplement et tout est en lui sans qu'il ait à y contribuer artificiellement. De même que 

les êtres humains utilisent tous les excitants possibles et impossibles dans leur alimentation 

pour stimuler leur corps, de même qu'ils emploient des moyens comme le tabac ou les 

stupéfiants pour exciter les nerfs du corps et le cerveau, considérant, dans leur illusion, qu'ils 

favorisent la réflexion; de même emploient-ils pour l'esprit la confusion afin de flatter ainsi 

leur vanité. 

Je suis contraint, de ce fait, de former encore et toujours de nombreux mots au sujet de 

choses qui, en réalité, devraient tenir en une conception toute simple et cela, rien que pour vous 

les rendre quelque peu compréhensibles! Je lutte continuellement pour trouver de nouvelles 

descriptions de tout ce qui fut déjà dit parce que vous n'êtes pas capables d'accueillir la 

simplicité et la sobriété de la Vérité et de la Vie, ainsi que de la Création, où sont aussi ancrés 

votre chemin et votre existence entière. 

Vous ne devriez pas du tout être dans l'obligation de questionner sur ce que vous avez à 

faire ou à ne pas faire! Détruisez donc le labyrinthe que vous entretenez soigneusement en 

vous-mêmes et qui ne fait toujours que produire de nouvelles broussailles par vos pensées! 

Vous pensez trop, c'est pour cette raison que vous ne pouvez rien penser de vrai, rien qui vous 

soit utile. 

La Loi du Dieu Tout-Puissant est, pour vous, Celle-ci: 

Il vous est accordé de parcourir la Création! Allez-y de telle façon que vous n'infligiez 

aucune peine à autrui afin de réaliser un désir quelconque! Sinon, des fils se mêlent dans la 

tapisserie de vos chemins, vous retenant dans votre ascension vers les Lumineuses Hauteurs de 

l'activité consciente et joyeuse qui règne dans les Jardins de tous les Royaumes de votre Dieu! 

Ceci est la Loi Fondamentale qui contient tout pour vous. Si vous l'observez, alors il ne 

peut rien vous arriver. Vous êtes conduits uniquement vers le Haut par tous les fils que vos 

pensées, votre vouloir, vos actes créent pour vous. 

C'est pourquoi le Fils de Dieu a dit jadis en toute simplicité: «Aimez votre prochain comme 

vous-mêmes!» Au fond, cela va exactement dans le même sens. 

Vous êtes autorisés à parcourir les Créations! En cela réside le commandement du 

mouvement permanent! Vous n'êtes pas autorisés à rester sur place! D'ailleurs, vous ne le 

pourriez pas, car les fils que vous avez vous-mêmes tissés et qui forment vos chemins vous 

poussent constamment vers l'avant, selon leur genre; soit vers le Haut, soit, pour un temps, tout 

droit soit encore, vers le bas. Rester sur place, vous ne le pouvez jamais, même si vous le 

vouliez! 

Et durant cette pérégrination, vous ne devez pas, pour satisfaire un quelconque désir, 

infliger de peine à ceux qui, comme vous, parcourent la Création! 

Il n'est pas difficile de saisir ceci correctement; car lorsque votre intuition est sereine, vous 

savez très exactement quand, où et comment vous infligez une souffrance aux autres. Ce qu'il 

vous reste encore à découvrir, c'est de clarifier tout ce qui se rattache à la notion de désir! Or, 

cela vous a déjà été dit clairement par Moïse dans les Commandements. Il n'est pas nécessaire 

que je le répète encore une fois. 



Ici, dans la Création, vous pouvez jouir de tout, goûter à tout, mais cela ne doit pas causer 

de préjudices à votre prochain. Or, cela ne se produit que lorsque vous devenez les esclaves de 

vos désirs. 

Cependant, vous ne devez pas comprendre la notion de désir de façon trop unilatérale. Cela 

n'englobe pas seulement les biens et le corps terrestres, mais aussi le désir de nuire à la bonne 

réputation du prochain, de céder à vos propres faiblesses et bien d'autres choses encore! 

Or, aujourd'hui justement, le fait de céder à ses propres faiblesses est considéré beaucoup 

trop légèrement, et pourtant cela fait partie de la réalisation d'un désir personnel qui nuit à votre 

prochain ou le fait souffrir! Ils sont denses, les fils qui se nouent ainsi et qui retiennent alors 

vers le bas toute âme qui a agi de cette manière. 

Font partie de ces faiblesses: la méfiance et l'envie, l'irritabilité, la grossièreté et la 

brutalité; en un mot le manque de maîtrise de soi et d'éducation. Cela montre la nécessité des 

plus grands égards que l'on se doit d'avoir vis-à-vis du prochain là où l'on veut que l'harmonie 

demeure. Et seule l'harmonie fait progresser la Création ainsi que vous-mêmes! 

C'est un tissage serré qui en résulte et qui fait obligatoirement chuter tant d'êtres humains, 

précisément parce que l'on en tient encore trop peu compte et pourtant, ceci cause au prochain 

de l'inquiétude, une oppression, une contrariété et bien souvent aussi, une très lourde peine. 

Mais dans tous les cas, un préjudice. 

Lorsque l'être humain se laisse aller de la sorte, il se forme aussitôt par l'irradiation du 

sang, légèrement ou fortement agitée, une couche nettement trouble qui s'installe entre son 

esprit et son guide lumineux et les sépare! Il se retrouve alors aussitôt seul, il est aussi 

absolument sans protection et cela peut causer un préjudice tel qu'il ne pourra plus jamais le 

réparer! 

Que celui qui veut s'élever s'imprègne de cela! 

Ce Conseil est une bouée de sauvetage qui peut le sauver de la noyade, du naufrage. C'est 

ce qu'il y a de plus important pour tous durant cette existence terrestre! 

Vous tous qui voulez appartenir au Graal, afin de vivre selon mon Message, écoutez donc 

une fois encore le Commandement Divin qui repose dans le tissage de cette Création: 

Vous êtes autorisés, sur votre demande de jadis, à parcourir maintenant la Création 

consciemment! Cependant, vous n'avez pas le droit d'infliger de souffrance à autrui pour 

réaliser ainsi un désir personnel! Ce fait peut à lui seul nouer des fils qui vous retiennent 

obligatoirement vers le bas. Vivez en conséquence, alors vous serez heureux et cheminerez en 

vous élevant dans les lumineux Jardins de votre Dieu, afin de participer, dans la joie aux 

développements ultérieurs et éternels de cette Création. 



27. L'étoile de Bethléem 

La Lumière doit maintenant se lever ici sur Terre, comme cela aurait dû se produire jadis 

lorsque l'Étoile de la Promesse brilla durant trois nuits au-dessus d'une étable à Bethléem. 

Mais en ce temps-là, la Lumière ne fut accueillie que par quelques-uns, et ceux qui les 

écoutèrent, La déformèrent et La défigurèrent très vite à la manière des êtres humains de la 

Terre, ils cherchèrent à remplacer ce qu'ils avaient oublié par des pensées personnelles et ne 

firent, de ce fait, que créer une confusion qui, aujourd'hui, doit passer pour une vérité 

intangible. De peur que tout ne s'écroule si le plus petit pilier ne se révélait faux, chaque Rayon 

de Lumière capable d'apporter la Connaissance est combattu, souillé et s'il n'est pas possible 

de faire autrement, on se contente de Le ridiculiser avec une méchanceté et une perfidie qui 

démontrent clairement à toute pensée lucide qu'elles résultent de la peur! Mais une pensée 

lucide est plutôt rare sur Terre, aujourd'hui. 

Néanmoins, la Lumière de la vraie Connaissance doit enfin venir sur toute l'humanité! 

Le temps est venu où tout le malsain inventé par le cerveau humain sera balayé de la 

Création afin qu'à l'avenir il ne puisse plus réprimer la révélation que la Vérité est différente de 

ces formes inconsistantes que la vantardise présomptueuse et le sens des affaires, l'imagination 

maladive et l'hypocrisie ont fait naître en un étouffant marécage de basses étroitesses, dans la 

soif de puissance et d'honneurs terrestres. 

Malédiction maintenant, sur ceux qui, induisant en erreur des millions d'êtres humains, les 

asservirent à un point tel qu'aujourd'hui, à l'époque du Jugement, ils n'osent plus ouvrir les yeux 

à la Lumière, mais en aveugle diffament tout ce qui, à leurs oreilles, prend des résonances 

différentes de celles qu'ils ont entendues jusqu'à ce jour, au lieu d'écouter enfin et d'examiner 

en eux-mêmes si le nouveau ne s'approche pas davantage de leur compréhension que ce qu'ils 

ont appris jusqu'à présent, si leur intuition ne suscite pas la conviction que l'ancien ne peut plus 

subsister devant l'Appel au réveil de la Lumière, Appel qui les pénètre et qui va inévitablement 

renverser l'ancien puisqu'il repose sur des bases fausses! 

Les oreilles sont bouchées et l'on veille anxieusement à ce qu'aucun courant d'air frais n'y 

pénètre et ceci, en fait, uniquement par paresse et par crainte que cet air frais uni à la guérison 

ne conditionne la vivacité de l'esprit, qui exige et impose l'effort personnel. Cela en opposition 

avec l'actuelle somnolence de l'esprit, apparemment si commode, qui a pour conséquence un 

sommeil lourd et permanent et qui laisse ainsi les mains libres aux ruses de l'intellect déformé 

et corrompu! 

Mais il ne vous sert à rien de boucher vos oreilles à la Parole nouvelle, de fermer les yeux 

afin que la Lumière ne vous éblouisse pas et ne vous effraye pas! C'est de vive force que vous 

allez maintenant être arrachés à ce triste engourdissement! Vous serez transis devant la froide 

Lumière qui, impitoyablement, vous dépouillera de tous vos enveloppements trompeurs. 

Transis, car l'étincelle spirituelle en vous ne peut plus être enflammée pour s'unir de l'intérieur 

avec la Lumière afin de vous réchauffer. Il est trop tard pour cela! Et le trop tard apporte, dans 

l'engourdissement, la mort spirituelle! 

Je lance la Lumière dans vos actions et vos pensées fausses, afin qu'Elle déchire les 

nombreux petits mantelets qui dissimulent par leur éclat chatoyant, pareil à de l'or en paillettes, 

ce qu'il y a, en vous, d'inauthentique et d'endormi. Il vous est évidemment bien facile de croire 

à l'incroyable, car pour cela, vous n'avez pas besoin de vous donner la peine de penser et 

d'examiner par vous-mêmes. Précisément, parce que l'incroyable ne peut résister à un examen 

basé sur les Lois Naturelles de Dieu, vous êtes obligés de croire simplement, sans vous 

préoccuper du comment ni du pourquoi, vous êtes obligés de croire aveuglément, et cela vous 



semble grand! Vous, qui dans cette façon  bien commode, vous imaginez être particulièrement 

croyants, vous ne faites que vous élever ainsi simplement au-dessus de tous les doutes et… 

vous vous sentez à l'aise, protégés, nobles, pieux et assurés de la félicité! 

De cette façon, vous ne vous êtes cependant pas élevés au-dessus de tous les doutes, mais 

vous ne les avez que lâchement contournés! Vous étiez trop paresseux en esprit pour agir par 

vous-mêmes et préfériez la foi aveugle à une connaissance des événements naturels conformes 

aux Lois de la Volonté de Dieu. Et des fictions issues du cerveau humain vous y aidèrent. En 

effet, plus ce que vous devez croire est impossible, plus il devient commode d'y croire 

aveuglément, au pied de la lettre, car pour de telles choses il ne peut pas du tout en être 

autrement. Ici, le savoir et la conviction doivent être exclus. Seul l'impossible exige la foi 

aveugle, sans réserve; car tout ce qui est possible stimule immédiatement la réflexion 

personnelle. Là où est la Vérité, qui comporte toujours le naturel et la logique, s'établissent 

aussi d'elles-mêmes la réflexion et la compréhension intuitive. Cela ne cesse que lorsque le 

naturel n'existe plus, donc là où il n'y a pas de Vérité. Et ce n'est que par la compréhension 

intuitive que quelque chose peut devenir conviction, ce qui seule apporte des valeurs à l'esprit 

humain! 

Ainsi se clôt maintenant avec toute chose dans le Jugement, le cycle qui se déclencha avec 

la Nuit Sacrée à Bethléem! Et cette clôture de cycle doit rejeter ce qu'il y a de faux dans les 

traditions et amener aussi la Victoire de la Vérité. Les ténèbres que l'humanité a créées seront 

dispersées par l'irruption de la Lumière! 

Toutes les légendes qui, avec le temps, furent tissées autour de la vie de Jésus doivent 

tomber afin que celle-ci surgisse enfin pure, conforme aux Lois de Dieu, comme il était 

absolument impossible qu'il en aille autrement dans cette Création. Avec les cultes que vous 

avez vous-mêmes instaurés, vous avez jusqu'à présent renié avec une crédulité criminelle la 

Perfection du Créateur, votre Dieu. 

C'est volontairement, consciemment, que vous L'y représentez imparfait dans Sa Volonté! 

J'en ai déjà parlé dans mon Message et vous pouvez vous tourner et vous retourner autant que 

vous voulez, aucune échappatoire ne peut vous protéger du fait d'avoir été trop paresseux pour 

y réfléchir par vous-mêmes. Vous n'honorez pas Dieu en croyant aveuglément à des choses qui 

sont incompatibles avec les Lois Originelles de la Création! Au contraire, si vous croyez à la 

Perfection du Créateur, vous devez savoir que rien ne peut arriver dans la Création qui ne soit 

exactement la conséquence logique des Lois immuables de Dieu. Ce n'est qu'ainsi que vous 

pouvez vraiment L'honorer. 

Celui qui pense autrement doute par là de la Perfection du Créateur, de son Dieu! Car là 

où des changements ou même des améliorations sont encore possibles, il n'y a pas et il n'y a 

jamais eu de Perfection! L'évolution est quelque chose d'autre. Celle-ci est prévue et voulue 

dans cette Création. Mais elle doit absolument s'effectuer en tant que conséquence de l'activité 

des Lois déjà existantes. Et tout cela ne peut produire des faits comme ceux qui sont admis 

comme tout à fait évidents, notamment dans la vie du Christ! 

Réveillez-vous enfin de vos rêves, devenez vrais en vous-mêmes! Qu'il vous soit dit encore 

une fois, qu'il est impossible, selon les Lois de la Création, qu'un corps humain terrestre puisse 

naître sans procréation préalable dans la matière dense, comme il est impossible qu'un corps 

de matière dense soit élevé, après sa mort terrestre, dans le Royaume de matière fine et encore 

bien moins dans celui de l'Essentialité ou même celui de l'Esprit! Et puisque Jésus devait naître 

sur cette Terre, cet Événement était également soumis à la Loi de Dieu agissant dans la matière 

dense, Celle de la procréation préalable. 

Dieu aurait agi à l'encontre de Ses propres Lois, si la vie du Christ s'était déroulée telle que 

l'enseigne la tradition. Or cela, Il ne le peut pas parce qu'Il est Parfait depuis le Commencement, 



tout comme l'est Sa Volonté qui repose dans les Lois de la Création. Celui qui ose encore penser 

différemment doute de cette Perfection et finalement aussi de Dieu! Car Dieu sans la Perfection 

ne serait pas Dieu. Il n'y a aucune échappatoire! Nul esprit humain ne saurait ergoter sur cette 

simple évidence, même si par là les fondements de maintes conceptions admises jusqu'à présent 

devaient être ébranlés. Dans ce cas, il n'y a seulement qu'une alternative: tout ou rien. Là, un 

pont ne peut être jeté, car dans la Divinité, il ne peut y avoir aucune demi-mesure ni rien 

d'inachevé! Il en est de même pour tout ce qui concerne Dieu! 

Jésus fut engendré physiquement, sinon une naissance terrestre n'aurait pas été possible. 

Cette Étoile fut reconnue jadis comme l'Accomplissement des Promesses, mais seulement 

par quelques-uns, par Marie elle-même et Joseph qui, bouleversé, se cacha le visage. 

Trois rois trouvèrent le chemin de l'étable et offrirent des présents terrestres, mais ensuite 

ils abandonnèrent sans protection l'Enfant auquel ils auraient dû aplanir le chemin sur Terre 

grâce à leurs richesses et leur puissance, afin qu'il ne Lui arrivât aucun mal dans 

l'Accomplissement de Sa Mission. Ils n'avaient pas entièrement reconnu l'éminent Appel bien 

qu'ils aient été éclairés pour pouvoir trouver l'Enfant. 

L'inquiétude poussa Marie à s'éloigner de Nazareth et Joseph qui voyait sa souffrance 

silencieuse, sa nostalgie, accéda à son désir uniquement pour la rendre joyeuse. Il confia la 

direction de son atelier de charpentier à l'aîné de ses aides et partit avec Marie et l'Enfant pour 

un lointain pays. Le travail et les soucis quotidiens firent pâlir lentement chez tous les deux le 

souvenir de l'Étoile Rayonnante, d'autant plus que Jésus ne manifestait rien de remarquable 

durant Ses années de jeunesse, mais était comme tous les enfants, très naturel. Ce n'est qu'après 

son retour dans la ville natale que Joseph, qui avait toujours été le meilleur et le plus paternel 

des amis pour Jésus, alors qu'il se mourait, vit, durant ses derniers instants terrestres, au-dessus 

de Jésus resté seul à son chevet, la Couronne et la Colombe. Frémissant, il prononça ses 

dernières paroles: «Ainsi donc, Tu l'es tout de même!» 

Jésus Lui-même n'en savait rien jusqu'à ce qu'Il se sentît poussé vers Jean, dont Il avait 

entendu dire qu'il donnait un sage enseignement et baptisait au bord du Jourdain. 

Par cet acte physique du baptême, le début de Sa Mission fut fortement ancré dans la 

matière dense. Le bandeau tomba. À partir de cet instant, Jésus fut Lui-même conscient qu'Il 

devait apporter la Parole du Père à l'humanité de la Terre. 

Sa Vie entière va se dérouler devant vous telle qu'elle fut en réalité, dépouillée de toutes 

les fantaisies nées des cerveaux humains! Avec la clôture du cycle des événements, elle est, 

dans le Jugement, révélée à tous dans la Victoire de la Vérité qui ne peut plus être obscurcie 

pour longtemps! Marie lutta intérieurement avec les doutes, qui se renforcèrent par les soucis 

maternels pour le Fils jusqu'à la douloureuse marche vers le Golgotha, sur le plan purement 

humain et non surnaturel. Ce n'est que là qu'elle parvint finalement à reconnaître la Mission de 

son Fils, et avec cette prise de conscience, elle trouva la foi. 

Maintenant, pour le retour de l'Étoile et par la Grâce de Dieu, toute erreur doit être corrigée 

et doivent aussi être corrigées toutes les fautes de ceux qui ont jadis, non pas par entêtement ni 

par méchanceté, rendu le Chemin du Christ plus pénible et qui, à présent, pour la clôture du 

cycle, reconnaissent et cherchent à réparer leurs négligences et leurs erreurs. Dans cette volonté 

de réparer se lève pour eux, avec l'Étoile Rayonnante, la rédemption; délivrés, ils peuvent 

jubiler de gratitude envers Celui qui, dans Sa Sagesse et Sa Bonté, créa des Lois selon lesquelles 

les créatures doivent se juger et aussi se racheter. 



28. Une loi nouvelle 

Je vous donne une Loi nouvelle! Une Loi nouvelle qui contient en elle toute l'ancienne, Loi à 

partir de laquelle l'édification du nouvel être humain doit se faire, afin que ses œuvres aussi 

deviennent nouvelles, ainsi qu'il a été promis. 

Elle provient du Commandement que je vous ai donné et que les adeptes du Graal doivent 

tous prendre pour base de leurs pérégrinations à travers la Création, afin qu'ils demeurent aussi 

sur Terre, libres de karma, et qu'ils ne nouent pas de fils qui les retiennent en bas et qui ancrent 

leurs esprits dans la matière dense. 

Je vous disais: «Vous êtes autorisés sur votre demande à parcourir les Créations en 

devenant autoconscients, mais vous ne devez pas, au cours de ce périple, infliger de peine à 

autrui pour réaliser un désir personnel.» 

Il n'est rien dans la Création dont vous ne puissiez jouir dans le sens où la Création vous 

le donne, c'est-à-dire dans le but même pour lequel cela s'est développé. Cependant, vous ne 

connaissez pas le véritable but de tant de choses et vous faites souvent la faute de commettre 

de nombreuses exagérations qui doivent porter préjudice au lieu de porter profit. Ainsi, trop 

souvent, ces vouloirs «goûter à tout», «apprendre à connaître» et «jouir de tout», s'intensifient 

et deviennent des penchants qui finalement vous retiennent dans leurs filets, asservissent 

rapidement votre libre arbitre de sorte, que vous devenez par votre propre vouloir, des valets 

au lieu des maîtres. 

Ne vous laissez jamais assujettir par la jouissance, mais prenez seulement ce qui est 

nécessaire dans la vie terrestre, pour l'entretien et le développement des biens qui vous sont 

confiés. Par l'excès vous entravez toute évolution qu'il s'agisse en cela du corps ou de l'âme. 

Par l'excès, tout autant que par l'omission ou par l'insuffisance, vous perturbez le grand devenir 

voulu de Dieu! Tout ce que, avec le meilleur vouloir vous voulez alors opposer à ces fautes 

pour compenser, pour réparer, ne demeure que rapiéçage, laissant apparentes des reprises qui 

gâchent l'aspect et qui ne peuvent jamais apparaître comme une oeuvre homogène et intacte. 

C'est aussi pourquoi le travail des appelés dans le Service du Saint Graal ne doit pas 

consister à réparer les anciennes fautes commises jusqu'ici par cette humanité, mais il faut au 

contraire que toutes leurs actions et toutes leurs pensées intuitives soient orientées de façon à 

construire, à partir de la base, d'une manière complètement nouvelle. 

Laissez l'ancien s'effondrer tranquillement puisque, selon la Volonté de Dieu, l'ancien ne 

doit pas être amélioré ou transformé, mais il faut que tout renaisse d'une manière nouvelle! 

Dans l'Accomplissement de la Promesse qui dit: «Tout doit devenir nouveau.» il n'y a pas 

le sens de transformation, mais bien celui de nouvelle formation après l'effondrement de tout 

ce que l'esprit humain a déformé et empoisonné. Et puisqu'il n'est rien que l'être humain, dans 

sa présomption, n'ait encore touché et empoisonné, il faut que tout soit renversé pour qu'ensuite 

tout redevienne nouveau, pourtant, non pas selon le vouloir humain comme jusqu'à ce jour, 

mais selon la Volonté de Dieu qui n'a encore jamais été comprise par l'âme humaine corrompue 

par son vouloir personnel. 

L'humanité a touché à tout ce que la Volonté de Dieu a créé, mais elle n'a pas reconnu ce 

qui aurait dû être la mission de chaque esprit humain. Elle a présomptueusement touché à tout, 

s'imaginant être le maître et ne faisant ainsi que déprécier et souiller toute pureté. 

Que connaît au juste l'être humain de la notion de pureté! Que n'a-t-il déjà fait dans son 

impiété et sa mesquinerie de l'incommensurable majesté de la vraie pureté! Il a troublé cette 

notion, l'a faussée, l'a traînée dans la boue de ses désirs malpropres, dans lesquels il ne connaît 



plus l'intuition de son esprit et ne suit plus que les étroites limites du sentiment que son intellect 

a conçu, résultant de ses propres pensées. À l'avenir cependant, le sentiment doit redevenir pur! 

Le sentiment est à l'intuition ce que l'intellect doit devenir pour l'esprit: un instrument pour 

l'activité durant l'existence dans la matière dense! Mais aujourd'hui, le sentiment est avili et 

rabaissé au niveau d'outil de l'intellect, et de ce fait, déshonoré. De même que l'esprit dont 

l'activité s'exprime par l'intuition fut déjà rabaissé et enchaîné par le péché originel que 

constitue la domination de l'intellect, de même le sentiment, plus grossier et produit par 

l'intellect triompha-t-il en même temps et inévitablement de la pureté de l'intuition spirituelle, 

opprimant celle-ci et la coupant de la possibilité d'une action salutaire dans la Création. 

La première faute entraîna évidemment l'autre comme conséquence naturelle. C'est ainsi 

qu'aujourd'hui, en cela aussi, les êtres humains détiennent du plomb au lieu de l'or, sans le 

savoir, et ils prennent ce plomb pour de l'or, alors qu’ils ne connaissent absolument plus la pure 

intuition. 

Mais de même que l'esprit doit être lié à l'intellect dans une juste répartition; l'esprit étant 

celui qui domine et dirige, et l'intellect, à titre d'outil, celui qui prépare le chemin et crée dans 

la nature des possibilités pour réaliser le vouloir de l'esprit; de même l'intuition doit-elle aussi 

agir simultanément en conduisant et en stimulant, tandis que le sentiment, obéissant à cette 

guidance, transpose l'activité dans la matière dense. Alors enfin, le sentiment aussi prendra très 

bientôt et rapidement une forme plus noble, et dans un élan vers les Hauteurs, il effacera vite 

le pitoyable effondrement des notions d'une morale qui ne put apparaître que sous l'actuelle 

domination du sentiment. 

Si l'activité du sentiment est dirigée par l'intuition, alors il n'y a dans toute pensée et dans 

toute action que beauté, équilibre, ennoblissement. Jamais d'exigence, mais uniquement un 

désir sacré de donner; cela doit être pris à coeur en toute chose, aussi dans l'amour et dans le 

mariage. 

Vous, les myopes, les bornés, vous considérez souvent comme purs des êtres humains qui, 

en réalité, selon les Lois de la Création, comptent parmi les plus réprouvés. Il est tant d'actes 

que, dans votre étroitesse de coeur, vous considérez sans plus comme impurs et qui pourtant 

rayonnent de pureté, tandis que d'autres que vous imaginez purs sont en réalité impurs. 

La pureté de l'intuition élève mainte action à des Hauteurs pour vous insoupçonnées, alors 

que vous voulez salir cette pureté, ici encore, par des sarcasmes et du mépris. C'est pourquoi, 

rendez avant tout votre intuition enfin libre pour qu'elle puisse juger et peser le bien et le mal 

d'une manière juste; car autrement, vous vous égarez inévitablement! 

Ne pensez pas non plus que vous avez «surmonté» telle ou telle chose en vous aussi 

longtemps que vous n'avez pas été exposés au danger de succomber à vos faiblesses et que 

vous n'en avez pas eu la possibilité, avec la certitude que personne ne le saura! Même la fuite 

dans la solitude n'apporte de vrai profit à personne; celle-ci est uniquement une preuve qu'un 

tel être humain se sent trop faible pour le combat, ou qu'il est fatigué, peut-être aussi qu'il a 

peur de lui-même, craignant de chuter si l'occasion se présente. 

Être fort, c'est autre chose; cela se manifeste autrement. Celui qui est fort va son chemin 

au milieu de tous les dangers, inébranlable et imperturbable. On ne peut le renverser, il ne dévie 

pas lui-même, mais connaît et voit son but élevé; atteindre ce but lui est plus précieux que tout 

ce qui veut s'offrir à lui. 

Que l'être humain devienne maintenant nouveau en tout, nouveau et fort en lui-même! 

Pour ce nouveau devenir, je vous donne mon nouveau Commandement; car je veux édifier 

sur vous le nouveau Royaume sur Terre! 

«Maintenant, ne causez plus aucun mal à votre prochain pour réaliser un désir personnel!» 



Tout ce que contiennent ces mots, vous ne l'avez pas encore saisi. C'est le meilleur soutien 

pour un être humain qui chemine à travers les parties de la Création jusqu'au Paradis. 

Pour cela, je vous donne encore le Conseil: 

«Entretenez correctement les biens qui vous sont confiés sur Terre, biens parmi lesquels 

compte aussi le corps terrestre. Ne laissez jamais la jouissance devenir un penchant; alors, vous 

demeurez libres des chaînes qui vous retiennent.» 

Ce devrait être une condition pour tous ceux qui aspirent sérieusement vers le Haut que le 

«tu» réciproque reste obligatoirement et rigoureusement sacré! Ce n'est que dans des cas 

exceptionnels qu'il peut être employé ou offert. Il en est autrement dans le monde de matière 

fine que l'on nomme «l'Au-delà». Les limites de la maturité des esprits y sont rigoureusement 

tracées et ne peuvent être franchies sans plus. C'est là que vivent ensemble les véritables 

affinités selon la Loi de la Création et seul le genre semblable justifie le «tu». 

Mais dans la matière dense, il faut que les limites soient d'abord tracées. Ici, le corps 

terrestre de matière dense rend possible une étroite proximité des esprits à tous les degrés de 

maturité, comme cela ne se produit nulle part sur les autres plans. 

C'est pourquoi, tracez à l'avenir une limite dont vous ne pouvez certes pas, aujourd'hui, 

concevoir entièrement la nécessité et la grande importance. 

Dans mon Message, j’ai déjà attiré une fois l'attention sur ce point, dans la conférence «Le 

baiser d'amitié». L'habitude empoisonnante de se dire réciproquement «tu», et ainsi de détruire 

et de dépasser une limite nécessaire dans la matière dense. Une limite qui vous garantit un 

soutien que vous n'êtes pas capables d'évaluer. 

Ainsi pour chacun de ceux qui aspirent à la Lumière, il faut que cela devienne le 

Commandement, d'être économe lorsqu'il offre le «tu» familier à son prochain. Le mieux serait 

qu'il l'évite complètement. 

Refusez-le s'il devait vous être offert, sauf en des cas où il s'agit d'une union sérieuse pour 

la vie terrestre, donc du mariage! Dans des années seulement vous reconnaîtrez quelle valeur 

réside dans ce Commandement. Je suis toujours saisi d'horreur chaque fois que j'entends ce 

«tu», car je connais la dépravation qui réside dans cette coutume. Pourtant, aucun être humain 

ne pressent cela. Avec ce «tu» allemand qui concrétise une notion toute particulière, chaque 

âme contracte une liaison qui est capable de subsister au-delà du tombeau terrestre! 

Avec ce «tu» se nouent aussitôt des fils particuliers qui vont de l'un à l'autre et qui ne sont 

absolument pas inoffensifs. Des fils qui peuvent retenir des esprits vers le bas, même ceux qui 

auraient été capables de s'élever. Car il arrive rarement que se lient ainsi deux esprits qui ont la 

même maturité en toutes choses, donc qui spirituellement sont réellement au même niveau. 

Et lorsque deux êtres qui se lient sont dissemblables, celui qui est le plus élevé est, selon 

la Loi, tiré vers le bas, mais celui qui est le plus bas ne s'élève jamais. Car dans la Création, 

seul le plus élevé peut descendre dans les plans inférieurs, mais jamais un esprit ne peut s'élever 

d'un seul pas de l'endroit où il se trouve! 

Ainsi, lors d'une liaison étroite et volontaire entre deux esprits de maturité inégale, le plus 

élevé des deux doit descendre, ou alors, il est retenu par l'autre qui, dans sa maturité est resté 

loin derrière, et pend à lui comme un poids, du fait de cette liaison. Il n'est pas donné à chacun 

la force de conduire le moins évolué pour qu'il monte vers lui. Ce sont des exceptions avec 

lesquelles il n'est pas permis de compter. Et un détachement complet de deux êtres après une 

liaison volontaire n'est pas facile. 

Il y a là une réalité dont l'être humain de la Terre n'a encore jamais mesuré le caractère 

redoutable! Insouciant, il passe au-dessus de ces abîmes pendant sa vie terrestre et sera entravé 



dans tous les cas, sans exception, dès qu'il transgresse la Loi! Souvent il est retenu comme l'est 

un nageur par d'invisibles lianes lorsqu'il plonge en des endroits qu'il ne connaît pas. 

L'époque approche où vous serez libres de ce danger qui journellement, d'heure en heure, 

requiert sur Terre de nombreuses victimes. Vous serez libres par le Savoir! Mais alors les 

mariages aussi seront différents, de même que les amitiés et autres liaisons, qui d'ailleurs, 

portent toutes clairement en elles le nom de «lien». Ainsi cesseront toutes les querelles entre 

amis, les haines et les mésententes disparaîtront, tout deviendra harmonie la plus parfaite grâce 

à l'observance de cette Loi inconnue jusqu'à aujourd'hui. 

Mais d'ici là, seul un nouveau Commandement terrestre peut vous aider: «Soyez prudents 

avec le “tu” familier!» Son observance vous protège de beaucoup de souffrances! Elle peut 

abréger une ascension spirituelle de milliers d'années! Ne l'oubliez jamais, même si aujourd'hui 

vous n'en comprenez rien. Je vous donne ainsi la meilleure arme pour éviter les lianes de 

matière dense. 

Dans la matière dense vous avez besoin de plus de Commandements qu'il n'en est besoin 

dans les Mondes de matière fine où tous les esprits humains ne peuvent pas du tout faire 

autrement que de fréquenter ceux de même affinité, même si cette affinité comporte de 

nombreuses gradations et de ce fait, présente aussi des formes très variées. 

En accomplissant ce Commandement, vous devenez désormais libres d'un lourd et inutile 

fardeau dont l'humanité se charge sans cesse. 

Ne prenez pas, pour exemple, l'Au-delà qui est soumis à des Lois plus simples. D'ailleurs, 

les habitants de l'Au-delà, eux aussi, devront d’abord s’instruire durant la nouvelle époque qui 

est annoncée comme le millénaire promis. Ils ne sont pas plus avisés que vous-mêmes et ne 

savent seulement que ce qu'il leur est nécessaire de savoir pour leur plan. C'est pourquoi le lien 

des spirites devra encore être déchiré là où il n'apporte que le malheur par les incompréhensions 

et la stupide présomption, laquelle a déjà occasionné tant de fausses interprétations sur maintes 

choses précieuses, induisant ainsi les masses en erreur ou leur enlevant à présent la possibilité 

de reconnaître la Vérité et de L'accepter joyeusement. 

Mais ne vous laissez pas déconcerter, mais respectez mon Commandement! Il est  pour 

votre aide sur la Terre et vous pourriez facilement en reconnaître la valeur maintenant déjà si 

vous observiez plus attentivement autour de vous! Néanmoins, vous ne devez pas maintenant 

abolir sans motifs ce qui est déjà existant. Cela n'apporterait aucune solution au problème. Ce 

serait la tentative d'une fausse et malsaine transformation. Mais, à partir d'aujourd'hui, vous 

devez désormais agir en ce domaine, différemment, non plus de façon aussi irréfléchie et 

insouciante. Vous devez édifier de manière complètement nouvelle. L'ancien s'écroule de lui-

même. 

Et si je vous dis encore: 

«L'être humain ne doit jamais cohabiter avec un autre qu'il ne peut estimer», vous avez 

alors ce qu'il vous faut pour votre vie terrestre, pour demeurer libres de karma. Prenez cela 

comme principe sur votre chemin, vous tous qui voulez en vérité servir le Graal! 

Cependant, pour pouvoir vous élever, il doit en plus de tout cela, exister en vous la 

nostalgie du pur et lumineux Royaume de Dieu! Cette ardente aspiration porte l'esprit vers les 

Hauteurs! C'est pourquoi, pensez constamment à Dieu et à Sa Volonté! Cependant ne vous en 

faites pas une image! Elle serait obligatoirement fausse puisque l'esprit humain ne peut saisir 

la notion de Dieu. C'est pourquoi  il lui est donné de comprendre la Volonté de Dieu, qu'il doit 

rechercher sincèrement et dans l'humilité. S'il comprend cette Volonté, alors il reconnaît Dieu! 

C'est le seul chemin qui conduise vers Lui. 



Or, jusqu'à présent, l'être humain n'a pas pris la peine nécessaire pour saisir, de la juste 

manière, la Volonté de Dieu, pour La trouver, car il a toujours priorisé le vouloir humain! 

Celui-ci est issu de lui-même, en tant qu'incarnation de ses désirs humains et de son instinct de 

conservation, ce qui n'est pas en accord avec l'élan spontané et ascendant de toutes les Lois 

Originelles de la Création! 

Trouvez donc le chemin vers la vraie Volonté de Dieu dans la Création, alors vous y 

reconnaîtrez Dieu! 



29. Esprit de castes, réalité sociale 

La réalité des classes de la société constamment attaquée et l'esprit de castes trouvent leur 

origine dans la simple intuition des effets de l'une des Lois de la Création: l'attraction des 

affinités! 

Ce fut l'une des plus grandes fautes de l'humanité que d'avoir beaucoup trop peu ou pour 

ainsi dire pas du tout tenu compte de ces effets, et d'avoir par conséquent, laissé naître de 

nombreuses erreurs qui conduisent obligatoirement à un grand chaos et finalement à un total 

effondrement! 

Cette Loi fut ressentie intuitivement par tous les êtres humains, pourtant, ce qui dépasse 

le savoir purement matériel, ce qui n'est pas directement en relation étroite avec la possibilité 

terrestre d'acquérir des biens, cela, les êtres humains le considèrent de façon beaucoup trop 

superficielle et secondaire. C'est ainsi que, par là, le plus important pour servir de base à une 

vie terrestre s'élevant harmonieusement ne fut jamais reconnu, et encore bien moins tissé par 

une juste élaboration dans la matière dense, donc dans la vie de tous les jours! Or il faut que 

cela soit tissé dans la vie de cette Terre, sinon jamais l'harmonie ne peut naître aussi longtemps 

qu'une seule Loi Originelle de la Création demeure incomprise par les êtres humains et se 

trouve de ce fait gravement déformée ou exclue de la vie dans la matière dense. 

Tous les anciens peuples avaient déjà établi des distinctions entre les différentes conditions 

sociales ou les niveaux de culture parce qu'ils en avaient inconsciemment reconnu la nécessité, 

encore bien mieux qu'aujourd'hui. 

Regardez donc autour de vous! Là où d'une manière ou d'une autre se réunissent seulement 

quelques êtres humains, la Loi se manifeste très rapidement et avec certitude sous une forme 

dont l'aspect répond toujours au libre vouloir de ces esprits humains, car le vouloir de l'esprit a 

effectivement la capacité d'imprimer son sceau, à toutes les formes, peu importe que ce vouloir 

se manifeste de manière pleinement consciente ou de façon inconsciente. De ce fait, la forme 

portera sur elle, constamment et visiblement la marque de la maturité ou de l'immaturité de 

l'esprit. 

Que cinq personnes ou même seulement trois se réunissent d'une quelconque façon, que 

ce soit pour un travail ou la distraction, très vite la Loi d'attraction des affinités y formera deux 

groupes, ne serait-ce que pour bavarder ou échanger leurs opinions. Il faut bien qu'une telle 

chose, qui se répète depuis des millions d'années déjà, laisse présumer une raison plus profonde 

que celle d'une manière de faire habituelle. 

Or, même de ce fait qui saute aux yeux, on ne tira que des conclusions tout à fait 

superficielles et même frivoles par rapport au sérieux du sujet; des conclusions trop limitées, 

parce que formées par l'intellect qui ne peut toujours saisir que les ultimes et grossières 

ramifications des véritables effets, mais qui n'est jamais capable de porter sa compréhension 

au-delà de la matière puisqu'il n'a lui-même son origine que dans la matière dense. Et c'est 

précisément dans cet l'Au-delà de la matière que réside l'origine de toute force et de toutes les 

vibrations qui, sans dévier, traversent tous les genres de la Création. 

Ainsi donc, partant de cette observation, quoi que l'intellect ait réalisé comme forme ici 

sur Terre, il y manque la véritable vie, la mobilité! Cela devient faux et malsain par suite de la 

rigidité du système de matière dense qui naquit avec chaque institution et qui comprima tout 

élément vivant en formes mortes. 

Il en va dès lors de l'être humain comme d'une plante arrachée à son sol originel et qui ne 

peut plus prospérer dans le sol nouvellement offert, parce que celui-ci ne correspond plus à son 

genre. Elle s'étiole inévitablement, alors que dans un sol approprié elle aurait pleinement fleuri 



et pu porter des fruits en abondance pour le profit de son entourage dans la Création et pour 

elle-même en y trouvant la joie la plus pure, et aussi pour la constante transposition de la Force. 

Dans cette grande faute réside en permanence le germe de l'effondrement. 

Avec l'expression «esprit de castes», personne n'a besoin de désigner un peuple bien 

déterminé; car tous les peuples l'ont possédé! Il doit se développer là où se trouvent des êtres 

humains, mais il apparaîtra toujours sous des formes fausses, aussi longtemps que les Lois dans 

la Création demeureront inconnues, comme ce fut le cas jusqu'à présent. 

Et ces formes fausses devaient nécessairement engendrer l'envie et la haine, le besoin 

impétueux de renverser ce qui existe. Conformément aux Lois, ce besoin inconscient a grandi 

jusqu'à devenir une vague funeste, dont l'apogée apportera l'effondrement lors de la clôture du 

cycle de l'Événement cosmique, car il ne pouvait en être autrement. 

C’est en cela que ce qui est faux dans la construction actuelle de la vie commune des êtres 

humains sur Terreapparaît comme fruit et indique tous les points où les Lois Originelles de la 

Création n'ont pas été observées ou ont été même sciemment déformées. Il fallait qu'arrivent 

les répercussions, car la Lumière qui fait maintenant irruption pousse aussi tout le faux jusqu'à 

son paroxysme afin que, s'écroulant de lui-même dans une hypermaturité, il offre maintenant 

le terrain pour la nouvelle édification selon la Volonté de Dieu, Volonté qui fut ancrée dans les 

Lois de cette Création dès l'origine déjà, et qui ne peut sans conséquences fâcheuses être 

déformée ou étouffée. 

C'est la récolte de toute la semence qui, depuis le début de l'activité humaine, fut répandue 

par son vouloir. La récolte de tout le juste comme aussi de tout le faux, peu importe si ce faux 

naquit jadis de la méchanceté ou seulement de l'ignorance des Lois Divines dans la Création. 

Tout vient à fleurir par la Force accrue de la Lumière, et doit montrer ouvertement ses fruits, 

des fruits qui désormais, pendant ce Jugement Dernier, doivent être acceptés comme salaire et 

châtiment, par leurs auteurs, leurs adhérents, et même par ceux qui suivent comme des 

moutons, dans le reflux du choc en retour! 

Les inimitiés et scissions déplorables des nombreux partis ne sont pas les conséquences 

d'une fausse organisation de l'État, mais uniquement la conséquence de la fausse répartition 

des classes qui par sa rigidité et sa déformation ne put jamais faire naître l'harmonie dans 

l'humanité de cette Terre. 

Ajoutez encore à cela la Loi Originelle de l'indispensable mouvement dans la Création, 

alors vous reconnaîtrez que la classe moyenne, aisée et paisible, ait dû en supporter les plus 

grands dommages. Ce n'était que l'effet de l'indispensable Loi Originelle du mouvement! 

L'aisance va de pair avec la présomption et la paresse d'esprit; toutes deux entravent le 

mouvement spirituel comme le font le prestige et la puissance, ce qui n'entraîne que trop 

facilement l'orgueil que l'on rencontrait fréquemment dans les classes supérieures. Tout cela 

entrave, ralentit le mouvement spirituel et stimule en même temps le travail de l'intellect. 

Or, le travail de l'intellect n'implique pas simultanément le mouvement spirituel! Il réside 

là, une grande différence. 

Par contre, l'envie et la haine des couches inférieures ont une incidence bien plus profonde. 

Dans leur ardeur, elles touchent l'intuition et par là même, l'esprit. Elles intensifient ainsi le 

mouvement spirituel, même lorsque ces humains comptent physiquement parmi les fainéants! 

Cependant, puisque le mouvement poussé jusqu'à la fébrilité contrevient à la Loi 

Originelle de la Création de la même manière que le mouvement trop lent, il était obligatoire 

que la dysharmonie finisse par faire irruption, telles les vagues d'une mer démontée et cela, tout 

à fait conformément aux achèvements agissants et auto-actifs de la Loi Originelle! Il ne pouvait 

pas du tout en être autrement! 



Ici, je parle intentionnellement des classes: supérieure, moyenne et inférieure de la société, 

parce que telle était la répartition fondamentale. Et c'est là que résida l'erreur. Ce n'est pas les 

unes au-dessus ou au-dessous des autres que doivent oeuvrer ces classes, nécessaires en-soi, 

mais les unes à côté des autres, chaque classe ayant sa pleine valeur, comme un genre qui est 

indispensable et qui doit mûrir dans la Création jusqu'à sa pleine floraison et sa fructification 

afin d'accomplir de grandes choses, les choses les plus grandes, sur la base propre à son genre 

tout à fait déterminé, base qui seule en donne la capacité et la force! 

Considérez donc dans leur individualité les races de la Terre, vous, les êtres humains! 

Vous pourriez en apprendre beaucoup. C'est à l'intérieur d'elle-même que chaque race peut 

s'ennoblir, mûrir, devenir grande et forte, par contre, par le mélange de deux races, seuls sont 

transmis les insuffisances, les faiblesses et les défauts de ces deux races, et il en résulte dans 

leurs fruits, à quelques exceptions près, une augmentation démesurée de tous les défauts. 

Rarement quelque chose de bon! 

Prenez cela comme un avertissement de la Création, agissez en conséquence ici-bas sur 

Terre dans votre vie matérielle de tous les jours. Vous portez ici sur Terre un vêtement de 

matière dense, le corps terrestre, dont il vous faut tenir compte; car c'est en lui que repose ici 

sur Terre la propagation de la race! Cela, ne l'oubliez jamais. Vous ne pouvez jamais contourner 

impunément ces Lois. 

Or, vous êtes tous, ensemble, dépendants de la Terre. Chacun a le droit d'oeuvrer ici et de 

s'y épanouir. Non seulement le droit, mais aussi le devoir sacré! Cependant, non pas les uns 

au-dessous des autres, mais les uns à côté des autres. Considérez donc les sons. Chaque son est 

un tout en soi, il le demeure et ne se laisse pas mélanger. Et c'est seulement lorsqu'il se trouve 

à la juste place, à côté des sons de genres différents qu'il en résulte une harmonie qui a une 

bonne résonance. Déplacez les sons et essayez de les ordonner différemment, la conséquence 

en sera alors toujours et obligatoirement une dissonance dont l'effet peut s'accroître jusqu'à la 

sensation d'une douleur physique et devenir finalement insupportable. 

Tirez-en un enseignement et comprenez! Mais ne prenez pas tout de nouveau par le 

mauvais bout! 

Ce que vous avez tenté jusqu'à présent était contre l'harmonie des Lois Divines dans la 

Création; vous ne pouviez donc pas en attendre d'autres fruits que ceux que vous récoltez 

désormais et qui mûrissent pour vous! Jetez-les au feu et commencez de nouvelles semailles. 

C'est seulement à partir de la base que peut s'ensuivre un renouveau. 

Agissez en conséquence; car vous ne pouvez pas déformer une seule des Lois Originelles 

de la Création sans en récolter obligatoirement de grands dommages. Apprenez les Lois et 

bâtissez ensuite en conséquence, ainsi vous trouverez aussi la paix, la joie et le bonheur! 

Si l'on considère que finalement tout, mais absolument tout n'a été édifié que sur l'argent, 

la puissance terrestre et les valeurs de la Terre, alors la détresse actuelle n'a rien de surprenant 

et conditionne l'effondrement conformément aux Lois de la Création! 

Il en va de cette chose comme de toutes les autres qui ne reposent pas sur les Lois Divines, 

Lesquelles sont si facilement reconnaissables dans les Lois Originelles de la Création. 

À présent, tout doit être poussé à son dénouement définitif. Par exemple, fouettée par la 

Lumière qui faisait irruption dans les ténèbres de cette Terre, une guerre totale devait 

nécessairement résulter du fait des armements continuels effectués avec la pensée de la guerre. 

L'incitation en a été donnée uniquement par la pensée des humains, le vouloir des humains, la 

prudence et la peur des êtres humains. C'est ainsi que l'être humain introduisit dans la Création 

les formes qui poussées par le renforcement de la Lumière, se développèrent vigoureusement 

jusqu'à porter fleurs et fruits, c'est-à-dire, jusqu'à devenir des actes; des formes qui devaient 



croître, comme toutes les formes qui existent encore maintenant dans la Création, quel que soit 

leur genre. 

Celles-ci doivent croître et de ce fait, sont soulevées par la Lumière et renforcées en vue 

d'exister si elles sont conformes aux Lois de cette Force de la Lumière; si au contraire, elles n'y 

sont pas conformes et ne peuvent par conséquent trouver la liaison avec Elle, alors dans leur 

prolifération, ces formes ne sont renforcées que pour se briser contre cette Force de la Lumière 

et s'y juger elles-mêmes. Ainsi, tout ce qui est faux, y compris ce qui souhaiterait volontiers 

encore se cacher, se développe jusqu'à s'anéantir aux yeux de tous dans son dénouement. Sous 

la pression de la Lumière, rien ne peut continuer de se dissimuler plus longtemps, tout doit 

surgir, doit venir au jour, doit montrer ses fruits dans l'action! Afin d'y être reconnu très 

exactement pour ce qu'il est réellement. Et tout cela, par soi-même. 

Toute résistance est maintenant inutile, de même que les subtilités de l'intellect qui jusqu'à 

ce jour ont souvent pu faire leur preuve dans les ténèbres et la pénombre de cette grande 

confusion. La Lumière doit être partout! Selon les Lois Fondamentales et auto-actives de cette 

Création, Lois désormais puissamment renforcées. L'être humain avec son vouloir n'est plus 

rien dans le puissant engrenage, qui, pénétré de nouveau par la Force de Dieu, accélère ses 

effets afin que son assaut accomplisse l'épuration et s'y renouvelle! 

À ce propos, ne parlez pas des suggestions de masses exercées par certains chefs, car elles 

n'existent pas dans ce sens-là. Le processus est tout autre. Par ses efforts, un chef ne peut 

conduire qu'à l'uniformisation des pensées. La Force motrice pour l'effervescence qui mène à 

l'action est uniquement apportée par les effets constamment auto-actifs des Lois Originelles de 

la Création! Mais à cause de leurs opinions arrêtées, les êtres humains considèrent 

malheureusement tout du mauvais côté, comme si la Force émanait d'un individu particulier ou 

d'une façon générale, de l'être humain. C'est cependant l'inverse qui est vrai! Toute Force vient 

d’en Haut! 

Il ne pouvait donc maintenant pas résulter autre chose que des luttes de partis du genre le 

plus répugnant qui s'aggravent jusqu'à leur propre effondrement, parce que les partis, dans 

l'ignorance des Lois Originelles de la Création, se trouvent sur une base fausse et ne peuvent 

donc jamais conduire à l'harmonie. Comme bouquet de toute cette ivraie à l'intérieur des partis 

prospèrent les journaux qui, par leur provocant manque de conscience, empoisonnent par 

surcroît cette partie de l'humanité qui, sans penser à mal, veut poursuivre son chemin. Ces 

journaux cherchent la surenchère de manière effrénée parce que, sous la pression croissante de 

la Force de la Lumière, ils doivent désormais montrer tout le vide et toutes les fausses ambitions 

qu'ils cachent. Et ils le montrent! Ils se marquent du sceau qui leur revient, de ce sceau qu'ils 

ne peuvent plus ni changer, ni effacer lorsque vient pour les êtres humains l'heure de 

l'illumination par l'expérience personnelle, la connaissance personnelle! 

Il n'y a dès lors aucun retour possible là où ils sont allés trop loin et de ce fait, ont ainsi 

eux-mêmes rendu un revirement impossible. C'est ainsi que là aussi leur propre faute amène la 

chute et l'auto destruction. Mais ensuite, lorsque selon les Lois Sacrées de cette Création, tous 

les partis, par l'intensification de leur action, se seront anéantis, la conséquence immédiate en 

sera la disparition du plus grand nombre de journaux, puisque ceux-ci n'auront alors plus rien 

à offrir à leurs lecteurs lorsque l'envie, la haine et l'inimitié auront fait éclater leurs bases; en 

effet, c'est seulement dans ce bourbier qu'ils pouvaient arriver à un tel épanouissement. Sur un 

bon terrain, la possibilité d'exister leur est enlevée. 

Tout doit devenir nouveau! Même les Églises ne restent pas épargnées dans ce qui était 

faux en elles jusqu'à ce jour. Même là, tout poursuit désormais son cours, conformément aux 

Lois de la Création et rien ne peut plus l'arrêter: tout ce qui ne se trouve pas en harmonie avec 

les Lois de Dieu, Lois qui sont fermement ancrées dans la Création, et non dans les livres, tout 



cela doit venir au grand jour. En conséquence du genre de la semence, les fruits mûrissent 

maintenant à l'approche de la récolte lors de la clôture du cycle des événements de tout ce qui 

fut introduit et tissé dans la Création par les actions et le vouloir humain. Et cela équivaut au 

Jugement souvent promis et qui indique le commencement d'une époque nouvelle et plus 

agréable à Dieu! 

Ils ont un goût amer les fruits que l'activité des êtres humains a cultivés dans la Création 

et que l'humanité doit maintenant manger, même si elle s'y empoisonne et en périt! Elle s'est 

trop longtemps cabrée contre toute reconnaissance, parce que celle-ci n'était pas conforme aux 

idées qu'elle s'en faisait jusqu'ici. 

Cependant, tout doit d'abord devenir nouveau avant que l'ascension puisse commencer, 

comme les prophéties l'ont annoncé depuis longtemps déjà et que le Fils de Dieu avait Lui aussi 

expliqué jadis. Cela signifie aussi que tout était faux. 

Mais dans leur paresse d'esprit, tous les êtres humains continuent toujours de passer à côté 

de cette réalité objective, même ceux qui ont souvent ces prophéties à la bouche. Ils les 

connaissent, pourtant ils n'y font pas attention avec le sérieux qu'exigerait leur propre salut! 

Malheureusement, tout est toujours compris et interprété de telle façon que cela 

corresponde aux désirs égoïstes ou même commodes de chacun en particulier. Et ce qui ne lui 

convient pas ou ce qu'il ne comprend pas facilement, il le refuse la plupart du temps, ou ne le 

prend pas du tout en considération parce que pour l'instant, cela lui est plus commode de cette 

façon. 

Cela ne suffit pas encore que la faillite de toutes les Églises ait dû faire apparaître si 

distinctement pendant la guerre mondiale, combien réellement peu vivants étaient leurs 

enseignements chez les croyants! Ces enseignements restèrent entièrement lettre morte et 

uniquement une forme extérieure au lieu de faire leurs preuves, pour une fois, à cette occasion. 

Cependant, la faillite ne vint pas des croyants, mais des interprétations de la Parole donnée 

jusqu'à ce jour, interprétations auxquelles manquait toute la chaleur vivante d'une véritable 

conviction! C'est pourquoi elles ne pouvaient éveiller aucune conviction. 

Ce n'est que là où la conviction vit que la Parole devient action et qu'Elle donne aux êtres 

humains un soutien réellement solide! Or, l'époque de la guerre et de ses conséquences fut 

d'abord pour tous les dogmes l'époque de leur maturation jusqu'à l'épanouissement. Les fruits 

qui permettront de reconnaître exactement le véritable genre de la semence doivent maintenant 

se montrer! Avec la détresse croissante, les églises et les temples, toutes les maisons de Dieu, 

quel que soit leur genre, se rempliront de leurs croyants et adhérents, qui espèrent y trouver 

l'aide dans la forme où elle leur est enseignée. À cette occasion, tous les êtres humains 

expérimenteront alors par leur propre expérience vécue ce qu'il y avait d'authentique dans 

l'enseignement reçu jusqu'ici et ce qu'il y a encore de faux. Tout ce qui est authentique, de 

même que tout ce qui est faux devra se révéler afin que cela soit clair aux yeux de chacun, et 

par le réveil dû à l'expérience vécue, tout le faux s'effondrera rapidement pour ne plus jamais 

pouvoir se relever. C'est seulement dans l'expérience vécue que l'être humain apprend le 

discernement! Aussi longtemps qu'il lui manque la conviction née de l'expérience vécue, il 

reste dans une croyance aveugle et passive qui n'apporte aucun profit à son esprit, mais au 

contraire l'endort et le paralyse. 

Allez, vous, êtres humains, et expérimentez, car vous ne pouvez plus parvenir à la 

reconnaissance de la Vérité Divine par le mouvement de votre esprit puisque vous en avez 

continuellement maintenu fermés les accès. 

Ainsi, le dicton volontiers cité et faussement interprété jusqu'à ce jour, sombrera 

rapidement si vous voulez continuer à vous consoler, selon votre opinion, par des paroles 

comme: «Devant Dieu tous les êtres humains sont égaux!» 



Le dicton est certes juste en soi, mais son interprétation actuelle est fausse! Ici encore, les 

Lois Divines dans la Création n'admettent pas du tout une interprétation aussi commode. 

Il est juste en effet que devant Dieu tous les êtres humains soient égaux, quel que soit ce 

qui est déjà derrière eux. Mais se tenir devant Dieu, donc parvenir jusqu'aux Marches de Son 

Trône, cela n'est possible qu'à peu d'êtres humains. Cependant, avec sa superficialité habituelle, 

l'être humain de la Terre ne pense pas à ce fait si grave, il cherche au contraire à se persuader 

que, dans le domaine de l'esprit, une égalité absolue règne devant Dieu. L'indication explicite 

«Devant Dieu», il ne cherche pas à la considérer plus avant. L'être humain passe tranquillement 

devant et se cramponne uniquement à l'expression «égalité» contenue dans la phrase. 

Cependant, mis à part le fait que dans cette égalité devant Dieu se trouve aussi une 

indication sur la futilité des honneurs terrestres face à toutes les Lois de Dieu, Lois qui ne font 

aucune différence lors du passage d'un esprit humain terrestre vers le Monde de matière fine, 

peu importe qu'il ait été sur Terre, mendiant ou roi, prêtre ou pape; il n'est devant Dieu rien de 

plus qu'un esprit humain qui doit lui-même répondre de chacune de ses pensées, de ses paroles 

et de ces actions, donc, ce fait mis à part, il réside dans ces paroles un sens encore plus élevé. 

Devant Dieu signifie être devant les Marches du Trône de Dieu, donc dans le Royaume 

Spirituel, le Paradis, qui se trouve sous les Marches du Trône. C'est ce qu'il y a de plus 

important dans la phrase, mais l'être humain n'y porte pas attention. C'est le plus difficile, parce 

qu'un esprit humain dans la Création ne parvient devant Dieu que lorsqu'il est dégagé de toutes 

ses fautes et de tout le faux qui l'alourdissaient dans la Création. Tout, y compris le dernier 

grain de poussière! Auparavant, il ne peut pas «se tenir devant Dieu»! 

Malgré cela, il ne verra jamais Dieu; car cela, il ne le peut pas. Même de l'endroit qui est 

appelé «au Pied de Son Trône», le fossé est encore gigantesque. Jamais un esprit humain ne 

peut le franchir. L'être humain doit donc se contenter de ce qu'il a, cela est déjà 

incommensurablement grand et il en utilise réellement à peine la plus petite partie! 

Mais les esprits humains, ici sur Terre, de même que tous ceux qui se trouvent dans la 

Création, ne sont pas d'égale valeur devant Dieu! Une telle conception est une erreur funeste. 

Il faut que l'être humain ait tout d'abord atteint une maturité et une pureté telles qu'il puisse 

subsister ou se tenir devant Dieu, alors seulement il peut dire qu'il doit être considéré comme 

l'égal de ceux qui se tiennent en même temps devant Dieu. Ce qui se trouve derrière lui est 

alors indifférent, puisqu'il ne peut pas se tenir devant Dieu avant que ne soit effacé, racheté, 

tout ce qui auparavant était encore faux en lui, qu'il s'agisse de conceptions ou d'actes. Cela est 

expié et racheté dès l'instant où il se tient devant les Marches du Trône; car avant, il ne peut y 

parvenir. Ni par la ruse ni par la violence; car les Lois dans la Création ne l'admettent pas. 

Mais, une fois qu'il se tient là, même s'il a commis auparavant les fautes les plus graves, il 

est absolument semblable aux autres esprits humains, comme s'il n'y avait jamais eu de faux en 

lui! Ceci vaut également, ici sur Terre, selon la Volonté de Dieu, cependant les êtres humains 

n'en tiennent aucun compte dans les lois qu'ils se sont eux-mêmes données; en les établissant, 

ils ne s'appuient pas sur la Volonté de Dieu, mais attendent au contraire de Dieu Lui-même 

toujours plus que ce qu'ils sont disposés à donner eux-mêmes à leurs prochains! Cela, le Christ 

l'a déjà dit d'une façon suffisamment précise dans sa parabole du serviteur infidèle. 

Toutes les paroles vides prononcées depuis lors se révèlent désormais au grand jour par la 

Force de la Lumière! Et c'est ainsi qu'en résulte automatiquement l'élimination de tout ce qui 

était malade jusqu'alors et que survient la guérison. Même le faux est rappelé à la vie et doit 

montrer ses fruits à l'humanité entière! Afin qu'elle reconnaisse son erreur. La Colère du Dieu 

Tout-Puissant laisse le mal se déchirer lui-même! Cependant, seule l'inobservance des Lois 

Divines permit à de telles excroissances et à des fruits aussi mauvais de venir à maturité, pour 

vous obliger maintenant à les subir, à les goûter afin de vous en libérer ou en périr! 



Lorsque ces maux se seront éliminés d'eux-mêmes, alors les êtres humains reconnaîtront 

peu à peu combien ils ont en réalité souffert de ce poison. C'est alors seulement que, libérés, 

ils reprendront leur souffle dans l'air frais que les tempêtes purificatrices les plus violentes 

auront produit. 

Mais aujourd'hui nous n'en sommes pas encore là. Dans tous les domaines règne encore la 

peur. Certes, l'humanité ne veut pas encore se l'avouer, mais malgré cela elle agit dans cette 

peur; car déjà la haine se manifeste! Or, la véritable origine de la haine est la peur! Ce que l'on 

attaque par haine, on le craint aussi, dans tous les cas. Telle est l'habitude des êtres humains de 

la Terre. 

C'est uniquement de la peur que naît la haine véritable. Jamais de la colère ni de 

l'indignation, laquelle, à son tour, engendre la Sainte Colère. La haine ne peut pas non plus 

naître du mépris ou du dégoût. 

Et puisque la peur se manifeste déjà par la haine, alors la fin n'est plus loin; car cette peur 

naît maintenant dans les êtres humains de la Terre devant la pression de la Lumière à Laquelle 

ils ne peuvent échapper par les habituelles et traditionnelles subtilités de l'intellect qui, pour la 

première fois depuis des millénaires est défaillant, parce qu'impuissant en face de la Vivante et 

Toute-Puissante Volonté de Dieu! 

Tous les événements que je vous explique englobent la totalité de l'humanité. C'est 

pourquoi ne pensez pas à la manière humaine que maintenant tout puisse être liquidé en 

quelques jours, quelques semaines ou quelques lunes. C'est un combat qui dure déjà depuis des 

années, dont la fin cependant, marquée par la Victoire absolue de la Lumière, est tissée dans 

les Lois Originelles de la Création! 

Êtres humains, réveillez-vous par l'expérience vécue, afin que vous ne deviez pas vous y 

perdre! Car bientôt doit désormais naître une humanité qui vibrera en initiée dans les Lois 

Originelles de la Création afin que le malheur, conséquence d'une vie fausse, demeure détourné 

et que seules la paix et la joie puissent régner sur ce plan terrestre. Pour votre salut, à la Gloire 

de Dieu! 



30. Devoir et fidélité 

L'accomplissement du devoir passa depuis toujours pour la plus haute vertu d'un être humain. 

Il prit chez tous les peuples un rang plus élevé que tout le reste, plus élevé que la vie même. Il 

était si apprécié qu'il conserva la première place, même parmi les intellectuels auxquels 

finalement rien n'était plus sacré que leur propre intellect, devant lequel ils s'inclinaient 

servilement. La conscience de la nécessité d’accomplir le devoir subsista, la domination de 

l'intellect ne pouvant l'ébranler. Mais les ténèbres trouvèrent pourtant un point d'attaque et 

rongèrent à la racine. Là comme partout, elles altérèrent la notion. Le concept de 

l'accomplissement du devoir subsista, mais les devoirs eux-mêmes furent définis par l'intellect 

et de ce fait liés à la Terre; insuffisants, imparfaits. 

Il est de ce fait tout naturel qu'un être humain intuitif ne puisse reconnaître comme justes 

les devoirs qui lui sont assignés. Il entre en conflit avec lui-même. Pour lui aussi, 

l’accomplissement du devoir passa pour l'une des lois les plus élevées que doit accomplir un 

être humain, et pourtant il est en même temps obligé de se dire qu'en accomplissant les devoirs 

qui lui sont imposés, il agit contre sa conviction. Il résulte de cette situation, que non seulement 

dans l’âme de l'être humain qui se tourmente ainsi, mais aussi dans la matière fine, des formes 

naissent, qui du fait de cet état, provoquent mécontentement et discorde chez les autres. La 

manie de dénigrer et le mécontentement se transmettent ainsi sur des étendues de plus en plus 

vastes et personne n'est capable d’en trouver la cause véritable. On ne peut la reconnaître, parce 

que l'effet provient de la matière fine. Et ceci, à travers les formes vivantes que l’être humain 

intuitif crée, dans son conflit entre son besoin d’accomplir son devoir, et son intuition qui veut 

autre chose. 

Ici, un changement doit désormais s’effectuer afin de remédier au mal. Devoir et 

conviction intérieure doivent toujours être en accord parfait. Il est faux qu'un être humain 

expose sa vie pour l'accomplissement d'un devoir qu'il ne peut reconnaître en lui-même comme 

juste! 

C'est seulement dans la concordance de la conviction et du devoir que tout sacrifice 

acquiert une réelle valeur. Mais si l'être humain expose sa vie uniquement pour 

l'accomplissement d'un devoir sans réelle conviction, alors il se rabaisse ainsi au rang d'un 

soldat au service d'un autre qui, semblable aux mercenaires territoriaux, combat pour l'amour 

de l'argent. C’est ainsi qu’une telle manière de combattre devient un meurtre! 

Mais si quelqu'un engage sa vie par conviction, alors il porte aussi en lui l'amour de la 

cause pour laquelle il se décida à combattre volontairement. 

Et seul cela a pour lui une grande valeur! Il doit agir au nom de l’amour, par amour pour 

la cause! De ce fait, le devoir qu'il accomplit ainsi devient vivant et est élevé si haut qu'il place 

son accomplissement au-dessus de tout. 

Ainsi, l'accomplissement mort et rigide du devoir se sépare de lui-même de 

l'accomplissement vivant. Or, seul ce qui est vivant a une valeur et un effet spirituels. Tout le 

reste ne peut servir qu'à des objectifs terrestres et intellectuels et n'apporter que des avantages 

passagers, puisque seul ce qui est vivant conserve une existence durable. 

C'est ainsi que l'accomplissement du devoir, issu de la conviction, devient fidélité 

authentique, volontaire et évidente pour celui qui l'exerce. Il ne veut et ne peut pas agir 

autrement, il ne peut ni trébucher ni chuter; car la fidélité est pour lui authentique, elle est 

étroitement reliée à lui, oui, elle est même une partie de lui-même, dont il ne peut se défaire. 

C'est pourquoi l'obéissance aveugle, l'accomplissement aveugle du devoir, ont aussi peu 

de valeur que la foi aveugle! Aux deux, il manque la vie, car il manque l’amour! 



À cela seul, l'être humain reconnaîtra immédiatement la différence qui existe entre 

l'authentique conscience du devoir et le sentiment du devoir qui lui fut seulement inculqué. Le 

premier jaillit de l'intuition, tandis que le second n'est saisi que par l'intellect. L’amour et le 

devoir ne peuvent donc jamais se trouver en opposition; mais ils sont un là où ils sont 

authentiquement ressentis et de là, fleurit la fidélité dans le sens du Saint Graal! 

Là où manque l'amour, il n'y a pas de vie, tout est mort. Le Christ l'a souvent mentionné. 

Car ce principe repose dans les Lois Originelles de la Création, il est donc universellement sans 

exception. 

L'accomplissement du devoir qui, rayonnant, jaillit librement d'une âme humaine, ne peut 

jamais être confondu avec celui qui a pour but une récompense terrestre, au contraire, il est 

facile à reconnaître. C’est pourquoi, laissez surgir en vous l'authentique fidélité ou bien restez 

éloignés de ce à quoi vous ne pouvez être fidèles. 

La fidélité! Souvent chantée et pourtant jamais comprise! Comme en toute chose, l'être 

humain de la Terre a profondément rabaissé la notion de fidélité, l'a rétrécie, comprimée dans 

des formes rigides. Le grand, le libre, le beau dans cette notion, devint inexpressif et froid. Ce 

qui, en elle, est naturel devint voulu! 

Selon les conceptions actuelles, la fidélité a cessé de faire partie de la noblesse d'âme pour 

devenir un trait de caractère. C’est une différence comme le jour et la nuit. La fidélité fut ainsi 

privée d'âme. Là où elle est indispensable, elle devint un devoir. On la déclara indépendante; 

abandonnée à elle-même, elle est isolée et par conséquent fausse! Elle fut, elle aussi, déformée 

et altérée par la pensée des êtres humains. 

La fidélité n'est pas quelque chose d'indépendant, mais seulement la qualité de l'amour! 

De l’amour juste qui englobe tout. Or, tout englober ne signifie pas tout embrasser 

simultanément selon la compréhension humaine qui s'exprime par les mots bien connus, 

«embrasser le monde entier». Tout englober signifie: pouvoir s'orienter sur tout! Sur ce qui est 

personnel comme aussi sur ce qui est objectif! L'amour n'est pas attaché à quelque chose de 

nettement  déterminé, il n’est pas destiné à être unilatéral. L’amour juste n'exclut rien de ce qui 

est pur ou de ce qui est maintenu pur, que cela concerne des personnes ou la patrie, le travail 

ou la nature. C'est en cela que réside son caractère englobant. Et la qualité de cet amour juste 

est la fidélité qui, tout comme la notion de chasteté, ne peut être considérée d’une manière 

mesquine et étroitement terrestre. 

Il n’existe pas de véritable fidélité sans amour, de même qu’il n’y a pas d’amour vrai sans 

fidélité. Or l’être humain terrestre d’aujourd’hui désigne l’accomplissement du devoir comme 

un acte de fidélité! Une forme rigide en laquelle l’âme n’a pas besoin de vibrer. Et cela est 

faux. La fidélité est uniquement une qualité de l'amour véritable, lequel se confond avec la 

justice, mais n'a rien à voir avec l'état amoureux. 

La fidélité réside dans les vibrations intuitives de l'esprit et devient ainsi une qualité de 

l'âme. 

Aujourd'hui, il arrive souvent qu’en accomplissant son devoir un être humain serve 

consciencieusement un autre être humain qu'il doit mépriser intérieurement. Cela ne peut 

naturellement pas être appelé fidélité, mais demeure exclusivement l'accomplissement de 

devoirs terrestres pris en charge. C'est là une affaire purement extérieure qui ne peut apporter 

en retour à l'être humain que des bénéfices extérieurs, qu'il s'agisse de profits pour sa 

subsistance ou de considérations terrestres. 

La vraie fidélité ne peut naître dans de tels cas, car celle-ci veut être offerte librement avec 

l'amour dont elle ne peut être séparée. C'est pourquoi la fidélité ne peut pas non plus agir seule! 



Mais si les êtres humains vivaient le véritable amour, comme cela est voulu de Dieu, cette 

circonstance à elle seule fournirait le levier nécessaire pour transformer beaucoup de choses, 

oui, et même tout, parmi les êtres humains! Alors, aucun être humain intérieurement méprisable 

ne pourrait encore subsister et encore moins avoir de succès sur Terre. Il s'ensuivrait aussitôt 

une grande purification. 

Des êtres humains intérieurement méprisables ne pourraient pas jouir d’honneurs terrestres 

ni exercer des fonctions terrestres; car le savoir intellectuel à lui seul n'autorise pas l'exercice 

d’une fonction! 

Ainsi, l'accomplissement du devoir deviendrait alors une joie constante et chaque travail, 

un plaisir, parce que toute pensée et toute action seraient entièrement pénétrées du véritable 

amour voulu de Dieu et entraîneraient aussi, joint à l’inaltérable intuition de justice, la fidélité. 

Cette fidélité qui demeure par elle-même une évidence immuable, et ne considère pas 

l'accomplissement du devoir comme un mérite devant être récompensé. 

Telle sera la façon d'être de toute activité dans le futur Royaume de paix voulu de Dieu sur 

Terre, mais après que les ténèbres auront été exterminées. 



31. Aspirez a la conviction! 

Aspirez à la conviction en tout ce que vous faites! Sinon, vous n’êtes que poupées mortes ou 

mercenaires vénaux! Dans le futur Royaume de Dieu sur Terre, tout ce qui est mort ou 

paresseux doit être éliminé et n’aura plus aucune justification à l’existence. Car un être humain 

qui, en quelque domaine que ce soit, se contente d’être un simple sympathisant est sans valeur 

devant les Lois Divines. 

Regardez autour de vous afin que vous puissiez apprendre de tout. Journellement et à toute 

heure, l’occasion vous en est offerte. Observez les événements qui se déroulent dans tous les 

pays. Les foules qui, dans des partis différents se sont d’abord salies et opposées durant des 

années, voire même combattues jusqu’au meurtre, s’unissent parfois du jour au lendemain et 

parcourent en chantant et en brandissant ensemble à travers les rues, des flambeaux de joie, 

tout comme si elles étaient des amies fidèles depuis des années. Du jour au lendemain. Et cela, 

du seul fait que leurs dirigeants se sont soudain tendu la main dans un but quelconque. En de 

telles circonstances où trouvez-vous une conviction personnelle réellement sincère, si tant est 

qu’elle existe! Elle fait défaut. C’est là un défilé d’êtres sans intuition, qui par milliers sont 

ainsi sans valeur pour ce qui est grand. Jamais un Royaume qui vibre dans les Lois Divines ne 

peut s’édifier sur un tel sol. C’est pourquoi aussi rien ne peut retrouver la santé de cette manière. 

Lorsque les partis se combattent et que ce combat repose sur une conviction, il est 

absolument impossible que s’accomplisse une union sans un changement de conviction ou 

d’orientation. Mais cela ne se produit pas en quelques heures. Cependant, lorsque cela devient 

possible, il n’existait certainement pas de conviction; par contre, seul un but commun pouvait 

être décisif pour produire cet effet: la recherche du pouvoir! Cela seul surmonte tous les 

obstacles sans le moindre scrupule et l’on marcherait même sur des cadavres, s’il n’était pas 

possible de faire autrement. Or, de telles unions forcées portent également et de prime abord 

en elles la méfiance qui surveille constamment l’autre avec suspicion et ne laisse alors que peu 

de temps pour l’essentiel: le bien du peuple qui, plein d’espoir, lève les yeux sur elles. 

De tels êtres humains, dépourvus de véritable conviction, peuvent à nouveau être détournés 

facilement de la direction que le regroupement leur a donnée. On ne peut avoir en eux la même 

confiance que celle qui réside dans la conviction! Un flot de discours creux suffit à les griser. 

Or, cette ivresse ne suscite aucune action saine. 

Avec de tels êtres humains on ne peut rien construire qui soit en mesure de résister aux 

tempêtes! Il n’en va pas autrement qu’au temps de Jésus où la foule criait «Hosanna», et dès 

les heures suivantes, «Crucifie-le»! 

Mais là où la conviction constitue la base d’un acte, d’un fait, cela ne peut se produire; car 

la conviction est issue du Savoir et le véritable Savoir procure persévérance et stabilité, il donne 

un caractère inébranlable et un courage victorieux, parce que le vrai Savoir provient de 

l’expérience vécue. 

Or, les porteurs de la Croix du Graal possèdent le Savoir. 

C’est de là qu’une vague de force doit s’élever et se déverser sur toute l’humanité de la 

Terre. Avec une violence irrésistible cette vague doit emporter avec elle toutes les scories qui 

empêchent encore les êtres humains de s’éveiller à la connaissance. Devenez donc forts, afin 

qu’en union avec la grande purification qui se produit maintenant par la pression de la Lumière, 

vous soyez capables de prodiguer de la force aux êtres humains en vue d’une nouvelle 

résurrection! Car de rudes tempêtes doivent frapper les âmes afin qu’elles deviennent 

différentes dans la souffrance et la détresse, qu’elles ressuscitent, purifiées ou qu’elles 

disparaissent! 



Mais par là, apprenez et mûrissez vous-mêmes, afin que la conviction naisse en vous! Et 

c’est selon le genre de la conviction que se décidera qui peut être sauvé, et qui doit demeurer 

pour toujours exclu du Royaume de Dieu; car la conviction est en même temps le fruit du 

vouloir! 

Seule la force de la conviction rend l’être humain vivant dans la Création, donc lui confère 

sa pleine valeur! Elle le rend capable de  former des oeuvres qui devront nécessairement être 

prises au sérieux, des oeuvres durables par nature. 

C’est pourquoi j’ai proclamé aux êtres humains dans la préface de mon Message que la foi 

doit maintenant devenir conviction! 

Il en est maintenant grand temps pour tous. Et comme la conviction issue du Savoir ne 

vient à son tour que dans l’expérience vécue, l’être humain est désormais contraint par la force 

à faire l’expérience vécue concrète de toutes formes qu’il a créées jusqu’à présent afin que, 

dans la souffrance et dans la joie, il reconnaisse clairement ce qu’il a formé de juste et ce qui 

fut erroné dans le penser et l’intuition tout au long de son existence. 

Dans tous les pays et lors de la plus grande détresse, les porteurs de croix serviront de règle 

de conduite que doivent suivre les êtres humains de la Terre. Vous n’y pouvez rien changer; 

car c’est la destinée. Mais malheur à vous s’ils trouvent en vous des fautes! Malheur à vous, 

pour vous-mêmes et pour les êtres humains! C’est pourquoi ne gaspillez pas le temps qu’il vous 

faut pour mûrir. Les êtres humains eux-mêmes se vengeraient amèrement sur vous de leur 

déception. Soyez vigilants et forts! 

Le nouveau Royaume doit s’établir maintenant, ici, sur Terre! Le Royaume de Dieu tel 

qu’il a été promis aux êtres humains par la Lumière. Mais il n’arrive pas comme une douce 

brise, telle une récompense pour l’humanisme actuel! 

Comme ils s’égarent profondément ces croyants présomptueux qui, depuis si longtemps 

déjà, pensent au Royaume de Dieu sur Terre avec des frissons délicieux, fièrement conscients 

d’être autorisés à en jouir en tant qu’enfants élus de Dieu et cela, parce que, selon leur opinion, 

ils croient en leur Sauveur qui est mort pour eux et s’est chargé ainsi de leurs péchés. Comme 

un enfant sage s’habitue très souvent à être récompensé par une sucrerie, c’est ainsi qu’ils 

s’attendent à la venue de ce Royaume de Dieu, ici, sur Terre. Une délicieuse rêverie plane 

devant eux à la pensée d’une tranquille sécurité sous la garde fidèle de Dieu, qui les comble de 

Son Amour dans la joie de les voir croire en Lui! Un Dieu qui les récompense ainsi parce qu’ils 

ont confessé ouvertement leur foi en Lui et n’ont jamais eu honte de Lui devant les êtres 

humains. Quel indicible orgueil repose dans cette conception! 

Examinez donc cela avec rigueur et précision, vous les êtres humains; vous constaterez 

alors que telle est l’attitude de la majorité des chrétiens et qu’il n’en est pas autrement! Rien 

n’est dit de trop en cela, aussi triste que cela paraisse. 

Cependant, la Colère de Dieu frappera ces êtres satisfaits d’eux-mêmes avec la plus grande 

dureté! Ils sont un bourbier fangeux que l’on évite avec dégoût! Ce sont précisément tous ceux 

qui, dans leur orgueil, se vantent actuellement d’être les enfants de Dieu, élus et fidèles. 

Le Royaume de Dieu impose cependant de grandes exigences à l’humanité et apporte du 

travail dans une riche abondance! Il est le contraire de ce que s’imaginent les fidèles des églises! 

Mais le plus pénible travail qui attend l’être humain est celui sur lui-même! En ce domaine, il 

a beaucoup à réparer s’il veut subsister. Je veux vous enlever le bandeau, afin que vous 

reconnaissiez à présent ces êtres humains dans toute leur perfidie, parce que la fin de mon 

Combat approche et que vous devez y coopérer dans cette matière dense, coopérer à la Victoire 

de la Lumière, qui extermine cette vermine satisfaite d’elle-même et pourtant si mauvaise. Car 

elle ne peut plus être appelée que vermine; celui d’être humain ne lui convient plus! 



L’épée que vous maniez au Nom de Dieu, à Qui vous avez prêté serment, doit être 

tranchante et brillante! 

Or, qui parmi vous se tient fermement et qui est en éveil pour le combat contre l’humanité 

entière et contre les ténèbres qui l’enserrent? 

 Volontairement et avec de bonnes intentions, vous vous agrippez avec trop de ténacité et 

de rigidité aux futilités de la vie quotidienne, ce par quoi vous vous dressez vous-mêmes des 

obstacles sur vos chemins, de telle sorte que vous devenez à peine capables d’accomplir la plus 

minime partie de ce qu’en réalité vous avez à accomplir et devez accomplir. Chacun d’entre 

vous en est encore très éloigné, car à cause de ces futilités, il ne peut pas vibrer en harmonie 

avec le grand Tout! 

Devenez plus souples et plus libres dans votre activité quotidienne et ne conservez 

constamment et inébranlablement devant vos yeux et dans votre intuition que ce qui est grand! 

Ne vous crispez pas trop dans un entêtement paralysant. Vous n’êtes pas autorisés à faire de 

vous des pièces de machines humaines, mais vous devez devenir vivants, grands et libres! Là 

où vos fautes veulent faire obstacle, cherchez aussitôt de nouveaux chemins qui vous seront 

plus faciles; grâce à eux vous parviendrez quand même, bien souvent, à l’endroit que vous 

devez atteindre! 

Agissez de même avec ceux qui sont, comme vous, appelés. Vous constaterez alors que 

l’harmonie ne peut pas être aussi aisément rompue! Laissez tomber toute raideur à l’égard de 

vos prochains, devenez au contraire vivants et mobiles! Cédez provisoirement là où quelque 

chose semble ne pas aller; toutefois, ne vous dessaisissez jamais des rênes! Finalement, et avec 

un peu d’adresse, vous amènerez déjà le récalcitrant là où il doit être. Un bon cavalier ne sera 

jamais obligé d’éperonner son cheval jusqu’au sang pour imposer sa volonté s’il s’y entend à 

manier les animaux. Il doit apprendre d’abord à comprendre les animaux s’il veut les maîtriser! 

Sa raideur n’aurait pour seule conséquence que l’entêtement ou alors cette sorte d’obéissance 

qui peut à tout moment de nouveau faire défaut. Ainsi, il serait alors assis sur un tonneau de 

poudre, au lieu d’être porté avec amour et sollicitude par le cheval! 

Inflexible est en réalité la volonté qui conduit au but, même si elle doit changer de chemins, 

mais non celle qui permet à sa propre rigidité de détruire son but. Seule la persévérance conduit 

aux buts, et non la rigidité. La rigidité est toujours fausse parce qu’elle n’est pas naturelle et 

parce qu'elle ne vibre pas en harmonie avec les Lois Originelles de la Création qui exige la 

souplesse. Toute fixation rigide n'est que maladresse qui ne reconnaît pas les autres chemins 

praticables, et par conséquent, entrave le désir de progression de ses contemporains! 

Vous, porteurs de croix, éveillez-vous à une nouvelle manière d’être, laissez tomber 

l’ancien qui vous est habituel et ce qui est appris; devenez d’abord vous-mêmes nouveaux 

devant le monde et aussi dans  la pensée et l’action quotidiennes! Il n’est rien qui ne doive 

devenir nouveau, cela, je vous l’ai déjà clamé cent fois! Il faut que cela commence par vous! 

Sans commencement, il n’y a pas de continuation! Si vous faillissez, le monde s’effondre! 



32. Beauté des peuples 

La Terre est maintenant enserrée par la Lumière. Une épaisse enveloppe enserre le globe afin 

que les ténèbres ne puissent s’en échapper. La pression qui comprime étroitement le mal 

devient toujours de plus en plus forte, de telle sorte que, l’un après l’autre, les cycles de tous 

les événements doivent nécessairement se clore afin que la fin rejoigne le commencement. Des 

lances et des flèches de Lumière sifflent, des épées de Lumière étincellent comme l’éclair et 

les trabans de Lucifer sont rudement harcelés jusqu’à leur anéantissement. 

Sainte Victoire de la Lumière ici sur Terre! Telle est la Toute-Puissante Volonté de Dieu. 

Que la Lumière soit partout, même parmi toutes les aberrations de l’humanité, afin que celle-

ci reconnaisse maintenant ce qui est véridique. 

Réjouissez-vous, vous, petite troupe, d’avoir été choisis pour coopérer à cette oeuvre 

incommensurable dans la Force du Très-Haut! Votre heure commencera bien plus vite que 

vous le pensez aujourd’hui; car elle arrivera un jour à l’improviste! Soyez fort pendant l’attente, 

ainsi, en tant qu’enfants élus de votre Seigneur, les fruits dont vous devrez jouir au cours de la 

joyeuse activité viendront d’eux-mêmes! La Force qu’Il vous dispense vous protégera dans 

l’affliction et vous élèvera jusqu’à la joie la plus pure que des esprits humains sont capables 

d’éprouver. 

À vous, le Jugement du monde doit apporter la couronne,et non le naufrage, il doit apporter 

une vie nouvelle, laborieuse et paisible, sous la protection du Saint Graal que vous voulez servir 

d’un vouloir joyeux pour l’édification du Royaume de Dieu ici sur Terre, offrant votre aide à 

tous les êtres humains qui, en une véritable humilité, se soumettent aux Lois Originelles de la 

Création. Capables de vibrer fortement au-dessus de toute matière, c'est ainsi que seront vos 

esprits, inondés par la Lumière et embellissant tout, dans ce nouveau Règne. 

Le renforcement et l’épanouissement des fidèles sont la conséquence de l’épuration; car 

selon la Loi Divine, tout obstacle doit être rejeté même si, avec des hurlements, on qualifie le 

tri d’injuste! La Lumière et avec elle la Justice doivent détruire sans égards les subtilités de 

l’intellect qui, par la séduction, enlacent elles-mêmes hypocritement leur auteur, de telle sorte 

que celui-ci, dans la pensée, s’imagine réellement être dans le juste, alors que lui-même agit 

d’une façon injuste. 

Les porteurs de ma Force réussiront à faire éclater de telles chaînes avec le glaive du pur 

vouloir, s’ils le maintiennent constamment éclatant pour le Service de l’humanité, de la 

Création entière! 

C’est aussi pour la bénédiction de tous les peuples étrangers que doit commencer la 

nouvelle grande époque, afin que ceux-ci se sentent heureux sur le sol auquel ils appartiennent, 

et que de façon exactement correspondante à leur race, ils puissent alors parvenir à leur pleine 

floraison et porter les fruits les plus abondants, promouvant toute leur activité uniquement de 

façon harmonieuse, au bénéfice de toute l'humanité terrestre. 

C’est ainsi que naîtra la beauté! La Terre tout entière sera l’expression de la beauté comme 

si elle sortait de la main même du grand Créateur, car alors, les esprits humains vibreront dans 

le même sens et leur travail plein de joie s’élèvera vers les Hauteurs Lumineuses en une 

jubilante prière de gratitude, renvoyant Là-Haut toute l’harmonie du bonheur que cette Terre 

montrera! 

Cependant, cette beauté voulue de Dieu ne peut exister aussi longtemps que les dirigeants 

chercheront à imposer à leur peuple et à leur pays, des us et coutumes étrangers, des vêtements 

étrangers, un style architectural étranger dans l’illusion qu’il en résulte un progrès pour leur 



peuple. On ne s’élève pas par l’imitation, celle-ci n’est pas une œuvre personnelle! Uniformiser 

en prenant appui sur les autres est faux! 

Le meilleur critère pour cela est le sens de la beauté qui vous est donné pour reconnaître 

ce qui en de telles choses est juste et ce qui est faux! Abandonnez-vous au sens originel de la 

vraie beauté, vous ne pourrez jamais faire fausse route; car celui-ci est relié aux Lois 

Originelles de la Création, il est l’expression d’un Savoir encore caché de la Perfection, il 

indique infailliblement le chemin à chaque esprit,  car tout le Spirituel, lorsqu’il est parvenu à 

une maturité bien déterminée, est le seul dans cette Postcréation à posséder la capacité de 

reconnaître consciemment la beauté véritable! 

Mais ici encore vous avez malheureusement, et depuis longtemps déjà, étouffé l’intuition 

naturelle en raison de la chute dans le péché, chute que vous connaissez maintenant avec ses 

conséquences néfastes, par la domination de l’intellect qui créa partout des caricatures. Il 

remplaça l’idéal de la vraie beauté par la sottise de la mode à laquelle votre vanité s’est 

assujettie très volontiers. La folie de la mode a complètement enseveli votre sens de la beauté 

des formes nobles et gracieuses, lequel fut donné à votre esprit comme ligne directrice et 

comme soutien pour votre existence sur cette Terre de matière dense, et ainsi vous deviez y 

perdre un grand appui par votre propre faute! 

Sinon, en toutes situations de vie et en tous lieux, vous ressentiriez intuitivement et vous 

sauriez où quelque chose ne va pas, car partout où votre sens de la beauté ne peut pas vibrer 

joyeusement, c’est que l’harmonie rigoureusement conditionnée et exigée par la Création 

n’existe pas telle qu’elle le devrait. Et là où l’harmonie fait défaut, la beauté elle non plus 

n’existe pas. 

Voyez, le Chinois ou le Japonais, ou même le Turc coiffés d’un chapeau «haut-de-forme», 

ce sont des caricatures de la culture européenne. Considérez la Japonaise qui s’habille à présent 

à l’européenne et regardez-la ensuite dans le costume de son propre pays! Quelle différence! 

Quelle perte pour elle que ce vêtement étranger à son pays! Quelle grande perte pour elle! 

Seul le développement de sa propre culture est un vrai progrès pour chaque peuple! 

Certes, l'ascension doit exister en tout et ne connaître aucune stagnation. Mais cette ascension 

dans le progrès s’effectue toujours sur son propre terrain et à partir de celui-ci, non par 

l’adoption de choses étrangères; sinon ce n’est jamais un progrès. Le mot lui-même, dans son 

vrai sens, repousse les imitations. Le progrès pour un peuple ne peut être que l’essor à partir 

de ce qu’il a déjà et non l’adoption de quelque chose d’emprunté. Adopter n’est pas un progrès 

qui se manifeste dans le développement de ce qui existe; ceci devrait déjà inciter à la réflexion. 

Ce qui est emprunté ou adopté n’est pas non plus une propriété personnelle, même si l’on veut 

se l’approprier. Ce n’est pas un acquis personnel ni un produit de l’esprit propre à un peuple, 

ce dont seul, il pourrait et devrait être fier. 

Là réside aussi une grande mission pour tous ceux qui vivent outre-mer: laissez là-bas 

chaque peuple devenir grand en lui-même, entièrement à partir de lui-même, à partir de ses 

propres facultés qui sont si diverses parmi les nombreux peuples de la Terre. Tous doivent 

s’épanouir selon le genre du sol sur lequel ils sont nés. Ils doivent demeurer adaptés à ce sol 

pour y développer cette beauté qui, sur la Terre, vibre harmonieusement avec les autres. Or, la 

véritable harmonie naît précisément de la diversité de tous les peuples et non de leur 

uniformisation. Si cela avait été voulu, il n’y aurait eu qu’un pays et qu’un peuple. Mais bientôt 

serait intervenue une stagnation et finalement un dépérissement menant à la mort, parce que le 

rafraîchissement par la complémentarité aurait fait défaut! 

Là encore, considérez donc les fleurs des champs et des prés qui, précisément par leur 

diversité, vivifient, rafraîchissent et oui, rendent heureux! 



Mais l’inobservance de ces Lois de l’évolution se vengera amèrement sur les peuples; car 

cela aussi amènera finalement la régression et l’effondrement et non l’essor, parce qu’il y 

manque la santé. L’être humain ne peut se dresser contre les choses auxquelles il est soumis 

comme toute créature, de sorte qu’il n’atteint jamais rien s’il ne tient pas compte des Lois 

Vivantes tissées dans cette Création. Lorsqu’il agit à l’encontre de ces Lois et ne les observe 

pas, il doit faire naufrage tôt ou tard. Plus ce sera tard, plus ce sera violent. En outre, tout 

dirigeant doit aussi porter la principale responsabilité de tout ce qu’il a commis du fait de ses 

fausses conceptions. Il doit alors souffrir pour le peuple tout entier qui, dans sa détresse, se 

cramponne spirituellement à lui! 

Je le répète, encore une fois: seul le développement de sa propre culture est un progrès 

véritable pour chaque peuple! Culture adaptée au sol, au climat et à la race! Il faut que l’être 

humain soit enraciné à son terroir, dans le sens le plus pur du terme, s’il veut croître et 

s'attendre à une aide de la Lumière! Qu’il n’adopte surtout pas les us et coutumes de peuples 

étrangers ni les conceptions étrangères. L’enracinement au terroir est la condition 

fondamentale, qui seule, garantit guérison, force et maturité! 

L’être humain n’a-t-il donc pas suffisamment appris des sombres expériences qu’il 

provoqua souvent par les dons de sa propre culture à des peuples étrangers, dont il lui fallut 

ensuite vivre la décadence? Cela n’amena que très peu d’êtres humains à la réflexion. Mais, 

même cette réflexion se perdit jusqu’à ce jour dans le sable et ne trouva pas de fond capable de 

retenir une ancre. 

Écarter ces maux, édifier une vie nouvelle, joyeuse et riche dans les pays au-delà de toutes 

les mers est une mission absolument capitale. Cette oeuvre sera bouleversante, car ses 

conséquences atteindront tous les peuples de la Terre, leur apportant progrès, santé et bonheur! 

Toutefois, cette oeuvre sera absolument nécessaire en tant que premier pas visible si l’harmonie 

et la beauté doivent célébrer leur résurrection parmi ces peuples de la Terre! 



33. Comment es-tu, etre humain! 

Telle est la question qui gronde en face de toi, lors du Jugement! Comment es-tu et non 

comment étais-tu! 

Sois donc en éveil, si tu veux subsister dans le Jugement! C’est ainsi que depuis longtemps 

déjà je crie à l’esprit humain. Mais, mes avertissements ont retenti en vain, sans avoir été 

entendus. Seuls quelques-uns entendirent l’appel, voulurent l’entendre. Les autres crurent 

posséder quelque chose de bien meilleur dans ce qui les avait satisfaits jusqu’alors, que ce soit 

dans les enseignements des églises, dans ce que leur offraient de nombreuses sectes, ou dans 

l’incrédulité totale de tout ce qui n’est pas terrestrement visible, terrestrement tangible. 

Quant à ceux qui veulent entendre, ils sont bien trop peu sévères envers eux-mêmes. Ils ne 

sont pas assez sincères envers leur esprit.  «Comment es-tu, être humain!» Ces mots se 

dresseront soudain devant chacun, sous l’effet des Lois Vivantes de cette Création, précisément 

lorsqu’il n’y sera pas préparé. Car même s’il s’est efforcé pendant des années à pouvoir 

surmonter les tempêtes qui grondent et passent sur lui avec une violence énorme, cela ne lui 

sert à rien si au dernier moment il s’est relâché, ne serait-ce qu’une heure. Pourtant, lorsque 

son heure est arrivée, il chute quand même parce qu’à l’instant de l’événement, il n’a pas été 

aussi éveillé qu’il aurait dû l’être dans la Force de la Lumière qui lui fut accordée pour cela. Et 

cet événement arrive du jour au lendemain! 

De celui à qui il a beaucoup été donné, il sera beaucoup exigé! Pour toute évolution en vue 

de l’ascension et du Service dans la Lumière, la mobilité la plus intense de l’esprit et du corps 

est une Loi inexorable! La Force vous devient funeste, si vous ne L’utilisez pas sans relâche 

dans le sens où Elle vous a été donnée! Elle vous élève Haut ou vous oppresse, Elle vous 

renforce ou vous broie exactement selon le genre que vous êtes en vous-mêmes! 

Face à la Force de la Lumière, il n’existe pas de moyen terme! L’inactivité, de même que 

l’attente paresseuse remplie de bon vouloir, produit le même effet que la fausse utilisation, 

c’est-à-dire l’effondrement! 

Il faut que le vouloir soit devenu acte à l’heure où vous atteignent maintenant les vagues 

qui ont déjà été prévues pour chacun en particulier lors de sa naissance! 

Chaque être humain de la Terre dispose maintenant d’un laps de temps pour l’épuration 

ou l’anéantissement. Ce temps lui vient de façon conforme aux Lois, et alors aussi lui seul tient 

son destin entre ses mains. 

Cela ne se produit pas partout à la même heure, mais touche chacun comme cela est prévu 

pour lui! C’est le dernier tri pour le Jugement! 

Seul celui qui est capable de traverser victorieusement ce tri auto-actif est ainsi élu pour 

l’action! Pour l’édification dans le Royaume de Mille Ans. Et tout cela, il l’a lui-même dans la 

main! 

S’il ne prend pas assez sérieusement pour lui-même les avertissements que j’ai si souvent 

donnés comme ils devraient être pris par chacun en particulier, cet être humain attire alors à lui 

les conséquences défavorables, selon la Justice inflexible; car il est atteint en fonction de ce 

qu’il est. De façon exactement conforme à la réalité! Non pas en fonction de ce qu’il s’imagine 

être! 

De cette manière, on verra qui a pleinement utilisé la Force pour réaliser son appel, ou qui 

n’a fait que jouer avec Elle, dans des envies de vanité, si minime soit-elle. On verra qui a pris 

au sérieux le désir de servir ou qui voulait seulement être là pour ne rien manquer. 



Malheur à celui en lequel la présomption ou la fausse ambition a pu s’incruster à tel point 

que l’authentique humilité ne trouve plus place! On s'en rendra compte avec effroi et celui qui 

s’en est laissé empoisonner sera rejeté à l'écart. 

Je vous le dis, tout ce qui se meut en vous sera pesé et mesuré jusque dans ses moindres 

parties, y compris ce que vous considérez comme enterré, si cela n’est pas réellement détaché 

de vous! 

Je crains pour vous; car vous devez soutenir seuls le dernier combat, afin de subsister ou 

de chuter! 

Cependant, je veux encore expliquer aujourd’hui que les faiblesses, grandes et petites, sont 

atteintes avec certitude afin qu’elles soient consumées et qu’à l’avenir, elles n’entravent plus 

toute oeuvre pure exécutée dans la joie de servir! Il n’en restera rien. Vous traversez à présent 

le feu d’un processus purificateur duquel vous devez sortir victorieusement si vous ne voulez 

pas disparaître. 

Mais celui qui est vrai et juste en une sérieuse et humble volonté de servir, celui-là n’est 

qu’affermi par ces vagues et élevé très Haut par la grande tension qu’elles provoquent, ce qui 

lui permet la dernière percée vers le Haut, cette percée qui le rend enfin prêt pour 

l’accomplissement de sa mission dans le Service du Graal! 

Chaque être humain de la Terre entière doit passer par là. Pas un n’en demeure épargné. 

Je veux aussi vous expliquer comment agit le processus qui s’accomplit en vous, afin que 

vous traversiez ces semaines en initiés. Mais comprenez que ce savoir accroît aussi votre 

responsabilité! 

La voie de chaque être humain vivant aujourd’hui sur cette Terre est tracée déjà dès sa 

naissance de telle sorte qu’à cette époque, maintenant très proche de lui, il soit soumis à des 

Irradiations déterminées qui agissent pour le préparer au Jugement Final, dernier tri décisif 

pour son destin. Cette période dure des mois pour chacun. Elle ne peut pas être vécue en 

quelques heures ou en jours. De même, personne n’est capable d’y échapper. Cela ne peut être 

ni retenu, ni détourné, ni même différé, ne serait-ce que d’une seule seconde! 

À cela vient s’ajouter, issue d’En-Haut, une pression de la Lumière qui déclenche et 

renforce les répercussions. Une pression si puissante qu’aucune résistance ne peut lui être 

opposée, si ferme et si tenace soit-elle. 

C’est ainsi que l’être humain se trouve durant un temps déterminé comme sous une douche 

qui arrive de tous côtés et sous laquelle il est absolument contraint de tenir bon. Il ne peut pas 

fuir, ne peut ni avancer ni reculer, ni se mettre de côté; il ne peut pas non plus s’abriter ou se 

cacher. 

Tout cela est une expérience vécue inévitable! On pourrait certes comparer ce processus à 

une épreuve, bien qu’une telle image ne retransmette pas exactement l’événement. Il ne s’agit 

pas seulement, ici, d’une pression bien déterminée que tout être humain doit être capable de 

supporter s’il ne veut pas s’effondrer sous elle, mais d’une pression qui porte la Vie en elle, qui 

rend aussi toute chose vivante, l’éveille au mouvement ou l’y contraint, afin que tout ce qui se 

trouve sous elle vienne à se mouvoir, y compris ce qui sommeille. 

De même que cet événement se produit dans la Création entière au cours de sa purification, 

il se produit simultanément aussi dans l’individu, qui ne peut pas en être exclu, et qui doit 

même en être atteint de la façon la plus rigoureuse. Donc, ce qui est ainsi réveillé ou mis en 

mouvement est encore renforcé que ce soit bon ou mauvais. Et cela s’accroît sous l’effet de ce 

renforcement! 

Mais, le mal étant de genre différent, il s’oppose à cette pression de la Lumière; en 

s’accroissant, il intensifie en même temps sa résistance qui ne peut cependant que lui causer 



des souffrances, car la puissante pression de la Lumière ne cède pas de la largeur d’un cheveu. 

Le mal est ainsi littéralement contraint de se fracasser lui-même la tête pour s’effondrer sur lui-

même, anéanti. 

À vrai dire, je ne vous donne ainsi qu’une image. Or, c’est un événement réel; car le mal 

est contraint de s’anéantir lui-même intégralement par son propre mouvement, mouvement qui 

est ainsi très fortement stimulé par la pression de la Lumière. Aussi, toutes les erreurs et les 

fausses conceptions sont vouées à l’auto-anéantissement parce qu’elles ne peuvent plus avoir 

aucune liaison promotrice avec la Lumière. 

Pensez maintenant à un être humain qui porte en lui de nombreuses faiblesses et même des 

défauts et ne soit pas disposé à s’en défaire de toutes ses forces. Pour un tel être humain, la 

conséquence se manifeste inévitablement de telle sorte que son corps terrestre se trouve 

absolument incapable de résister au choc violent et va également à sa perte; cet être doit donc 

aussi s’effondrer avec son corps, alors qu’avec des défauts moins tenaces, le corps terrestre 

n'en aurait été affecté que plus légèrement. 

Naturellement, le corps est toujours touché là où des points faibles offrent une prise ou 

bien là où une maladie quelconque est latente. Il n’est pas exclu que chez de nombreux êtres 

humains ce soient les cellules cérébrales qui offrent cette prise, provoquant ainsi des troubles 

mentaux, qualifiés à tort de troubles de l’esprit. En réalité, seul l’intellect est soumis à la 

confusion jamais l’esprit! Seule l’activité du cerveau terrestre connaît des perturbations, parce 

qu’il n’existe absolument pas de troubles de l’esprit. 

Lorsque le corps est abandonné à la suite de la mort terrestre, les troubles pathologiques 

d’un tel malade disparaissent sans plus. 

C’est précisément dans les perturbations de l’activité cérébrale que se montre le péché 

commis par de nombreuses écoles qui surchargent le cerveau de la jeunesse de choses sans 

aucune utilité pratique pour leur existence terrestre. La vanité devient ici calamité et crime; car 

il ne reste plus, de ce fait, ni force ni temps pour ce qui aurait été bien plus utile et qui est 

indispensable à tout être humain: reconnaître la Volonté de Dieu dans la Création! 

L’agression subie par le corps vient de la réaction du faux qui se cabre et des efforts qui 

doivent obligatoirement se produire, du fait du puissant et brusque affermissement causé par la 

pression de la Lumière. La Lumière Elle-même n’attaque rien, mais il lui suffit d’être et de 

demeurer. Mais le mur de Lumière se rapproche toujours davantage, telle une inébranlable 

muraille, réduisant constamment l’espace dans lequel le faux doit s’épuiser jusqu’à être 

complètement broyé. 

Ainsi en est-il pour ces êtres humains qui ne se tiennent pas d’une manière juste envers la 

Lumière et qui, de ce fait, ne vibrent pas non plus dans les Lois. Quant à l’être humain qui se 

tient correctement dans la Création, ces radiations ne peuvent que l’élever bien Haut, jusqu’à 

la limite où il n’est plus en danger d’être entraîné dans la décomposition à venir. Elles 

consument en lui tout ce qui ne vibre pas complètement en accord avec les Lois de cette 

Création. Mais uniquement lorsque l’être humain, reconnaissant ses fautes et ses propres 

défauts, en donne la possibilité par un dépassement infatigable de soi exercé sans égard pour 

lui-même. La possibilité d’agir ainsi lui est grandement facilitée par le fait que tout le faux qui 

a été renforcé en lui par ces radiations devient visible. Cependant, l’apparition de tels défauts 

ne s’effectue pas en images commodes, comme l’espère peut-être à tort une nouvelle fois l’être 

humain paresseux en esprit de par son genre, mais il doit au contraire se donner la peine de les 

reconnaître, sinon il n’en retirera aucun profit ni aucune aide. Il peut lui-même le remarquer 

s’il ouvre les yeux dans ce but avec un vouloir sincère! Il voit alors rapidement les points sur 

lesquels il s’accroche et se heurte à son prochain. Avec un peu de peine, il peut déjà les 

reconnaître dans le comportement de son prochain envers lui; car s’il veut réellement s’élever, 



chaque fois que l’harmonie de ses rapports est perturbée, peu importe que les heurts et les 

désaccords soient légers ou graves, il ne recherchera plus les fautes chez les autres, en 

s’imaginant les y trouver, mais en lui-même! De cette manière, il reconnaîtra encore à temps 

tout ce qui lui manque. Donc uniquement dans l’expérience vécue! Il n’y a pas d’autre moyen 

pour lui de parvenir à la connaissance. 

S’il regarde de cette manière autour de lui, il aura déjà franchi le pas le plus difficile dans 

son combat, celui qui le conduit à la victoire! C’est dans ce premier pas que réside, pour lui, 

l’essentiel! S’il ne le prend pas en considération, jamais il ne réussira, mais il devra chuter, quel 

que soit son bon vouloir. Toutefois, s’il néglige de faire ce pas, c’est qu’il ne possède pas le 

vouloir juste; au contraire, il s’est illusionné lui-même à ce sujet, s’est trompé par suffisance 

ou par paresse, et les fruits de telles imaginations retombent sur lui. 

Mais il en va tout autrement avec les êtres humains qui portent réellement en eux un vouloir 

sincère, celui qui fait constamment naître l’action et ne reste pas seulement à l’état de vouloir. 

Ceux-ci reçoivent, grâce à la pression de la Lumière, un renforcement insoupçonné et 

puissant de leur bonne et pure aspiration, laquelle les élève bien au-dessus de la limite 

déterminée pour le Jugement, limite qui leur assure la sécurité dès que se déclenchera la 

tempête qui entraînera tous les autres dans la zone de la décomposition, ce qui est l’équivalent 

de damnation éternelle. 

Éveillez-vous, vous, les esprits humains! Il ne vous reste plus un seul jour à gaspiller! 

Le Fils de Dieu cria jadis en vous avertissant: «Pardonnez à votre prochain!» Savez-vous 

ce qui réside dans ces Paroles? En toute chose, vous réfléchissez de façon bien trop 

superficielle, vous ne voulez pas approfondir vous-mêmes la Parole qui renferme d’aussi 

inestimables trésors. 

Pardonner à votre prochain a son commencement et sa fin dans le fait que vous ne teniez 

pas compte de ses fautes. Que vous ne cherchiez pas de fautes en lui! En d’autres mots, vous 

devez uniquement vous soucier de vous! Que vous devez d’abord rechercher vos fautes et vous 

en débarrasser avant de vous évertuer à reprocher les siennes à votre voisin. 

Jésus savait très exactement que vous avez pleinement de quoi remplir le temps de votre 

vie terrestre, si vous voulez faire suffisamment attention à vous-mêmes pour progresser et 

mûrir comme vous le devez. 

Cherchez d’abord uniquement en vous-mêmes, alors seulement vous comprendrez votre 

prochain! Or, dans la compréhension réside le pardon. 

Mais combien y a-t-il d’êtres humains sur Terre qui agissent ainsi? Pas un n’a accueilli en 

lui, dans ce sens, la Parole du Fils de Dieu. Pas un n’a accueilli cette seule Parole encore bien 

moins, l’enseignement tout entier. C’est précisément dans l’inobservance de cette exigence que 

réside votre plus grande faute! C'est en cela que vous péchez le plus et… que vous laissez 

échapper le plus de choses, oui, vous perdez ainsi votre existence entière! Et pourtant, vous 

espérez malgré tout subsister! 

«Comment es-tu, être humain!» Ce n’est pas une question, mais une exigence! Vous serez 

obligés de vous briser sur elle si vous ne vous ressaisissez pas rapidement! Je vous avertis! Plus 

d’un se trouve déjà dangereusement au bord de l’abîme et chutera, s’il ne s’en arrache pas de 

toutes ses forces au dernier moment! Ne cherchez plus les fautes chez les autres, mais 

uniquement en vous! 

Ne rejetez pas la dernière perche que je peux vous tendre à l’instant de l’extrême danger! 

Si souvent déjà vous ne l’avez pas prise en considération, bien que le Fils de Dieu vous 

l’ait offerte dans chacune de ses phrases. Même lorsqu’Il vous disait: «Aime ton prochain 

comme toi-même!» 



Ici aussi, le sens est le même. Toujours, Il vous redonna le même Conseil grâce auquel 

vous auriez pu vaillamment progresser, si vous l’aviez voulu réellement! Cependant, pour cela, 

il vous aurait fallu penser par vous-mêmes, agir par vous-mêmes, et c’était trop exiger de vous! 

Cela se vengera amèrement, très amèrement sur vous! 

Soyez donc enfin éveillés et ne rêvez pas du passé, pas plus de l’avenir, mais vivez 

l’instant, le présent! Seul cela peut encore vous porter profit! 

«Comment es-tu, être humain!» Voilà ce qu’exige la Loi de la Création, lors du Jugement! 

C’est pourquoi je veux encore vous donner un avertissement avant que cette exigence 

lourde de sens ne doive vous réveiller de vos fausses illusions. 

Ne vous souciez pas de ce que, jadis, vous avez été ici sur Terre! Ce savoir ne peut pas 

vous aider lors du Jugement; car cela ne compte pas! C’est seulement plus tard, lorsque vous 

serez plus mûrs pour cela que ce savoir pourra vous dire beaucoup de choses! Alors, vous 

pourrez en tirer des enseignements qui vous seront d’un grand profit dans l’immédiat, si vous 

orientez votre pensée d’une manière juste. 

Seule la curiosité, parfois aussi la vanité, poussent maint d’entre vous à questionner de 

façon pressante à ce sujet. Mais vous ne puisez pas dans cette connaissance ce que vous 

pourriez y puiser dès aujourd’hui, ce que vous devriez y puiser, à savoir, le contentement et la 

gratitude pour votre vie présente; car jusqu’à présent, vous avez pu goûter à tout sur Terre! Il 

n’en est pas un qui n’ait déjà été terrestrement riche ou puissant d’une quelconque façon. Pas 

un seul qui n’ait déjà joui de toutes les joies de cette Terre. C’est pourquoi vous n’avez aucun 

droit ni aucun motif d’envier les puissants d’aujourd’hui, ni même les possédants qui ont peut-

être dû, à l’époque de votre prospérité, vivre dans l’indigence et subir des privations sous votre 

propre domination! 

Vous devriez apprendre du fait que vous vous trouvez précisément maintenant dans la 

situation qu’il vous est encore nécessaire de vivre jusqu’au bout, afin d’y mûrir ou de réparer 

ce que vous avez manqué jadis. Les deux circonstances ne peuvent susciter en vous que 

gratitude pour la grâce qui vous accorde de vivre cela dans l’activité de Lois inébranlables qui, 

dans leur intangible perfection, ne peuvent jamais être injustes et jamais se tromper; ces Lois 

qui jusque dans les nuances les plus fines, apportent toujours à l’être humain comme fruit, ce 

qu’il a lui-même déposé comme semence dans cette Création, par les décisions de son libre 

vouloir! 

La souffrance qui l’atteint est sa propre action, comme aussi la joie dont la Loi le gratifie! 

Et s’il lui est donné de souffrir ou s’il doit se priver, il sait très exactement que cela le conduit 

à se libérer des conséquences d’un acte qu’il a lui-même accompli, et de cette façon, c’est une 

aide pour l’ascension qui seule peut l’amener aux Royaumes Lumineux de la joie pure. S’il vit 

dans la richesse ou même s’il exerce le pouvoir, ce qu’il a vécu jusque-là doit être pour lui une 

exhortation à tout administrer d’une manière juste, dans le sens des Lois Divines, afin que cela 

apporte la bénédiction à son prochain et ne le conduise pas encore une nouvelle fois vers le 

bas, le liant ainsi à une future existence de souffrance sur cette Terre, mais qu’il soit élevé par 

la gratitude de ceux qui purent trouver bonheur et paix grâce à son activité. 

C’est à cela seulement que ce savoir doit vous servir à l’avenir. Mais, aujourd’hui, dans 

votre suffisance vaniteuse, vous ne faites que jouer avec la pensée de ce que vous avez déjà été 

jadis, et en faites même parade comme si cela pouvait encore servir à quelque chose 

aujourd’hui. 

Je vous le dis: si vous n’êtes pas capables d’en tirer vous-mêmes profit pour votre vie 

présente dans le sens que j’ai évoqué, une telle connaissance n’a pas de raison d’être et ne peut 

que vous porter préjudice. Qu’importe-t-il au regard de la Loi de cette Création que jadis vous 

ayez été sur Terre empereur ou roi, apôtre ou pape? «Comment es-tu, être humain!» Voilà ce 



que chaque individu sera obligé de révéler par l’expérience vécue! Et votre réponse réside dans 

votre existence actuelle, dans votre manière d’être, exclusivement! 

Et ce difficile moment est devant vous! Veillez! 

À toute heure, il peut venir! 

Cela ne se produira pas en même temps pour tous, mais successivement! Pour chaque 

individu d’une manière chaque fois nouvelle. Ce sont ses faiblesses qui en déterminent la 

manière. 

Si, à ce moment-là, il implore la Force dans le sens juste, Elle lui sera accordée. La Force 

lui viendra en aide à condition qu’il reconnaisse les fautes qu’il porte en lui-même et cherche 

sérieusement à les surmonter! 

Que personne donc ne regarde les autres; car nul n’est si pur qu’il n’ait lui-même à 

combattre! 



34. C'est accompli! 

C’est accompli! Cette Parole du Fils de Dieu, si lourde de sens, l’humanité s’en empara et La 

présenta comme l’achèvement de l’oeuvre du Rédempteur, comme le couronnement d’un 

sacrifice expiatoire offert par Dieu pour toutes les fautes des êtres humains de la Terre. 

C’est donc en frémissant de gratitude que les chrétiens croyants laissent la résonance de 

ces Paroles agir en eux, et leur sentiment d’une bienheureuse sécurité s’exprime en un profond 

soupir. 

Pourtant, le sentiment n’a ici aucun fondement réel, puisqu'il ne provient uniquement que 

d’une vaine illusion. Plus ou moins dissimulée, une question anxieuse repose toujours à ce sujet 

en chaque âme humaine: comment un si grand sacrifice fut-il possible de la part de Dieu? 

L’humanité a-t-elle pour Lui une si grande valeur? 

Et cette question anxieuse est justifiée; car elle vient de l’intuition et doit être un 

avertissement! 

L’esprit se cabre devant elle et veut parler par l’intuition. C’est bien pourquoi 

l’avertissement ne se laisse jamais apaiser par des paroles vides exprimant que, oui, Dieu est 

Amour et que l’Amour Divin demeure pour les êtres humains une notion insaisissable. 

Par de telles paroles, on cherche à combler des lacunes là où un Savoir fait défaut et là où 

il est nécessaire d’étouffer le Savoir et même la réflexion, afin que la construction péniblement 

érigée et pourtant si défectueuse de l’actuelle interprétation de la Parole de Dieu ne soit pas 

amenée à vaciller rapidement et à s’écrouler. 

Mais le temps des discussions vides est maintenant révolu. L’esprit doit à présent 

s’éveiller! Il le doit; car il ne lui reste pas d’autre choix s’il ne veut pas être anéanti. La Lumière 

l’ordonne, Dieu le veut! 

Celui qui se contente de vains faux-fuyants en des choses qui concernent le salut des êtres 

humains, celui-là se montre paresseux en esprit face aux questions les plus importantes de cette 

Création, donc indifférent et fainéant envers les Lois de Dieu qui reposent dans cette Création. 

Il doit donc, tel un fruit pourri, être rejeté dans le Jugement. 

C’est accompli! Tel fut le dernier soupir de Jésus lorsque s’acheva Sa Vie terrestre, et en 

même temps Ses Souffrances causées par les êtres humains! 

Non pas pour les êtres humains, ainsi que ceux-ci veulent le faire croire dans leur 

présomption inexcusable, mais bien à cause des êtres humains! Ce fut le cri de soulagement de 

voir désormais arriver la fin de Ses Souffrances et ainsi, la confirmation expresse des atrocités 

dont Il avait déjà dû souffrir. 

Ainsi, Il ne voulait pas accuser, car jamais en tant qu’Incarnation de l’Amour Il ne l'aurait 

fait; mais les Lois de Dieu agissent néanmoins inébranlablement et inexorablement partout, 

donc aussi en ce cas. Et, dans ce cas précisément, de façon doublement rigoureuse; car 

conformément à la Loi, cette immense souffrance dépourvue de haine retombe dix fois plus 

sur les responsables de cette souffrance! 

L’être humain ne doit pas oublier que Dieu Lui-même est aussi la Justice dans Son 

intangible Perfection! Celui qui en doute blasphème contre Dieu, bafoue la Perfection! 

Dieu est la Loi Vivante et Inflexible, d’éternité en éternité! 

Comment un être humain peut-il avoir l’audace de mettre en doute cette Justice en 

souhaitant que puisse être acceptée par Dieu une expiation accomplie par quelqu’un qui n’a 

pas lui-même fait naître de faute dans la Création, qui n’en est pas lui-même l’auteur! 



Pareille chose n’est même pas possible terrestrement, combien moins encore dans le 

Divin! Qui donc parmi vous, êtres humains, tiendrait pour possible qu’un juge de la Terre soit 

capable, de façon tout à fait consciente, de faire exécuter un être humain entièrement innocent 

d’une action à la place d’un assassin, puis de laisser partir le véritable assassin sans punition! 

Pas un seul d’entre vous ne tiendrait une telle absurdité pour juste! Cependant, lorsqu’il s’agit 

de Dieu, vous laissez dire de telles choses par les êtres humains, sans vous y opposer, ne serait-

ce qu’intérieurement! 

Vous accueillez même cela avec gratitude et cherchez constamment à étouffer comme une 

injustice, la voix qui s’éveille en vous pour vous inciter à la réflexion! 

Je vous le dis, l’action de la Loi Vivante de Dieu ne fait pas attention aux fausses 

conceptions auxquelles vous essayez de vous abandonner contre votre propre conviction, mais 

maintenant elle retombe lourdement sur vous et apporte, simultanément, ses répercussions pour 

le sacrilège de telles pensées fausses! Éveillez-vous, afin qu’il ne soit trop tard pour vous! 

Arrachez-vous à l’effet engourdissant de telles conceptions qui ne pourront jamais s’accorder 

avec la Justice Divine; sinon, il pourrait arriver que cette somnolence paresseuse vous entraîne 

dans un sommeil de mort, qui aurait obligatoirement pour conséquence la mort spirituelle! 

Vous imaginiez jusqu’à présent que la Divinité devait impunément se laisser railler et 

persécuter, tandis que vous, êtres humains de la Terre, revendiquez pour vous-mêmes la 

véritable Justice! Selon vous, la Grandeur de Dieu doit consister en ce qu’Il soit autorisé à 

souffrir pour vous et à vous offrir encore le bien pour le mal que vous Lui faites! Vous qualifiez 

une telle attitude de Divine parce que, selon vos conceptions, seul un Dieu en est capable. 

De ce fait, vous présentez l’être humain comme étant beaucoup plus juste que Dieu Lui-

même! Vous ne voulez reconnaître en Dieu que tout ce qui est invraisemblable, et encore 

uniquement lorsque cela vous est utile! Jamais autrement! Sinon vous en appelez tout de suite 

au Dieu juste, lorsque cela menace de se retourner contre vous! 

Vous devez tout de même reconnaître le caractère puéril d’une conception aussi 

unilatérale! Le rouge de la honte ne pourra que vous monter au visage, si seulement vous faites 

une fois l’essai d’y réfléchir sérieusement! 

Selon votre façon de penser, Dieu, dans Son indulgence cultiverait et renforcerait ce qui 

est vulgaire et bas! Insensés que vous êtes, recevez la Vérité: 

Dans cette Création, Dieu agit envers les créatures, donc aussi envers vous, uniquement à 

travers les Lois d’Airain, Lesquelles y sont solidement ancrées depuis le commencement! Elles 

sont inflexibles, intangibles, et leur action s’exerce toujours avec une certitude infaillible. Cette 

action est aussi irrésistible et elle broie ce qui veut se placer en travers de son chemin, au lieu 

de s’adapter sciemment à sa vibration. 

Or, le Savoir est humilité! Car celui qui possède le vrai Savoir ne peut jamais exclure 

l’humilité. C’est, pour ainsi dire, une seule et même chose. Avec le vrai Savoir, l’humilité fait 

simultanément son entrée, comme une évidence. Là où il n’y a pas d’humilité, il n’y a aussi 

jamais de vrai Savoir! Or, l’humilité est liberté! Ce n’est que dans l’humilité que réside 

l’authentique liberté pour chaque esprit humain! 

Prenez encore cela pour vous guider lors des temps difficiles! Et n’oubliez jamais plus que 

l’Amour de Dieu ne se laisse pas séparer de la Justice! 

De même que Dieu est Amour, de même est-Il aussi la Justice Vivante! Car Il est la Loi! 

Acceptez enfin cette réalité et faites-en pour toujours la base de votre réflexion. Vous ne 

manquerez alors jamais la voie juste qui vous conduit à la conviction de la Grandeur de Dieu, 

et vous La reconnaîtrez, dans votre entourage de même que par l’observation de la vie 

quotidienne! Soyez donc spirituellement en éveil! 



35. Laisse Pâques naître en toi, etre humain! 

Un Appel court à travers l’Univers! Le grand réveil se met en place, et dans un bruit de tonnerre, 

suivent maintenant les coups de cette Horloge Cosmique qui vous annonce la Douzième Heure, 

et par là même, l’échéance de l’époque présente avec tout ce qui s’y déroula. 

Règlement des comptes! Après avoir pris forme à la suite de ce premier Appel à l’éveil, 

cette notion s’élance sur les sentiers tracés par les effets de réciprocité maintenant poussés à 

l’extrême, et avec une rapidité insoupçonnée, elle se tient maintenant devant chaque créature, 

impassible, inexorable; car derrière elle et en elle se trouve la Loi Vivante, offrant à chaque 

individu les fruits dont la semence germa au cours de son existence. 

Ainsi chaque être humain se trouve-t-il déjà enserré dans des tenailles qui lui sont encore 

invisibles, de sorte qu’il ne peut ni avancer ni reculer et que, désarmé, il est obligé de recueillir 

ce que son vouloir et ses actes ont produit pour lui dans la grande serre de la Création! 

Reçois, ô être humain, le salaire que tu mérites! 

Bien peu sont les bons fruits que tu récoltes ainsi; car tu as méprisé et profané la chose 

sacrée que l’inconcevable Grâce de Dieu te donna comme solide bâton pour la pérégrination 

qu’Il t’accorda jadis en exaucement de ton ardente supplication! Cette chose sacrée, c’était la 

connaissance par l’intuition de son éminente Volonté qui Seule, garantit la continuité de la 

Création, puisque, comme toi, cette Création en est issue! 

C’est pour ton salut qu’existe cette Volonté, pour ta joie, pour ton bonheur; car rien d’autre 

ne repose dans la Volonté de Celui qui plein d’Amour, t’accorda la conscience d’exister. Tu 

n’avais qu’à suivre les voies que la Loi de la Volonté avait tel un cadeau, déjà aplanies pour 

toi dans la Création afin qu’elles te conduisent à toutes les félicités que porte en elle la 

conscience d’être! 

Or, agissant à la légère, tu rompis les murs protecteurs qui, avec toi, sont nés conformément 

à la Loi; tu les détruisis par entêtement et par présomption. Criminellement, tu plaças même 

ton petit vouloir au-dessus de la Loi qui réside dans la Volonté de Dieu. C’est ainsi qu’au lieu 

de te protéger et de t’élever, cette Loi doit maintenant anéantir en toi tout ce qui a abandonné 

la voie voulue de Dieu! 

Bien peu nombreux sont les êtres humains qui n’ont pas abandonné ces voies! 

Cependant, parmi tous ceux qui cheminent à l’écart, beaucoup ne sont que les victimes de 

ceux qui enfoncèrent les murs protecteurs. Dans leur confiance envers les humains, ils se 

laissèrent entraîner à l’écart, hors du chemin qui conduit vers les Hauteurs Lumineuses, et 

maintenant, ils ne savent plus revenir en arrière, mais errent au contraire en cherchant çà et là 

dans les basses broussailles des conceptions humaines sans trouver le sentier juste pour en 

sortir. 

C’est pourquoi, allez-y maintenant, vous, à qui j’ai déjà montré le chemin dans la Parole! 

Allez, précisez et expliquez ma Parole à tous les chercheurs sérieux, dans la Lumière de la 

Vérité, Lumière dont les Rayons vous accompagnent; car le temps en est venu! 

L’aurore du Royaume de Mille Ans promis s’embrase! Elle doit luire à présent pour tous 

les peuples, grâce à ceux qui, richement comblés, portent la Croix de la Vérité comme signe de 

leur conviction! 

Le temps n’est plus éloigné où des êtres humains questionneront anxieusement au sujet de 

la Croix dans l’espoir de pouvoir trouver par vous ce qui porte en soi l’aide véritable; ce qui 

peut les arracher au désespoir épuisant et les élever hors des ruines des espérances orgueilleuses 

qu’ils avaient placées sur les êtres humains de cette Terre et dans leur pouvoir! 



Lorsque tous les soutiens s’écrouleront brusquement parmi les peuples, lorsque disparaîtra 

la foi en la puissance de l’argent, la confiance dans le savoir de l’intellect, et par-dessus tout, 

lorsque s’éteindra jusqu’à la dernière lueur d’un semblant de dignité humaine, alors… Alors, 

votre temps sera venu, porteurs de la Sainte Croix! Vous annoncerez, vous devrez annoncer la 

Vérité qui vous a été donnée; car les êtres humains L’attendront de vous, ils vous La 

demanderont, ils L’exigeront s’il vous arrivait d’hésiter! 

Soyez donc prêts maintenant! Le temps rapproche l’humanité de vous! Cela arrive pour 

vous spontanément grâce à une haute guidance spirituelle. Si vous ne vous dérobez pas à ce 

courant, vous accomplissez votre devoir! Cela vous attend. Soyez courageux, fiers et libres! 

Vous ne devez pas, en mendiant, briguer la faveur des êtres humains, mais seulement accorder 

votre aide là où l’on vous en prie! 

La victoire vous est donnée à chaque pas; car l’aide est avec vous, une aide dont la 

puissance est la plus haute et avec laquelle, sur Terre, rien ne peut se mesurer! 

Vous êtes les vainqueurs; car telle est la Volonté de Dieu! 

Pâques doit maintenant naître pour les esprits humains ici sur Terre! C’est pourquoi vous 

devez être à votre poste! 

Bientôt les êtres humains s’approcheront de vous. Ils voudront tous voir en vous des êtres 

humains exempts de fautes! Ils le voudront, les amis comme les ennemis! Les plus acharnés 

adversaires de la Sainte Parole attendront néanmoins beaucoup de vous, plus que l’on n’a 

jamais attendu jusque-là de la part d’êtres humains. C’est là une Loi vivante! 

À cet effet, je veux vous donner des règles que vous devrez suivre si votre existence doit 

désormais devenir une bénédiction, comme il en est décidé dans la Volonté de Dieu. Observez 

ces règles; car elles sont pour vous un Commandement! Leur observance rigoureuse vous 

apportera la joie et la victoire, mais pour les êtres humains ce sera le salut! C’est avec gratitude 

que, plus tard, ils vous regarderont. Un vivant exemple, voilà ce que vous devez devenir en vue 

de l'ascension hors de cette confusion! 

Dans ce but, je vous donne en premier lieu le Commandement de réveiller en vous le sens 

de la beauté, ce sens que vous portez en vous depuis le début et que vous avez criminellement 

enseveli! Il vous sera d’une aide inappréciable pour vous rendre libre en esprit et pour votre 

ascension! Ne le mésestimez pas! Il a beaucoup plus de valeur que vous ne le pensez. Observez-

le et vous reconnaîtrez bientôt, par l’expérience vécue, à quel point il fait progresser chacun à 

tous les degrés de son existence! D’ici là, cherchez à m’obéir, afin de prendre part au gain dont 

vous avez tant besoin! 

Sinon, vous ne pourrez pas être les vainqueurs, vous ne pourrez pas être des exemples, ici, 

pour cette Terre, par votre manière d’être. Vous devez tout d’abord vivre terrestrement de 

façon absolument exemplaire, si vous voulez accomplir la mission que vous avez reçue et dont 

vous vous êtes chargés en un libre vouloir en demandant la Croix! 

Or, vivre de façon terrestrement exemplaire signifie être naturel! Être tels que la Création 

vous l’indique afin de vous y insérer et de ne pas séjourner uniquement comme une caricature, 

ainsi que c’est le cas aujourd’hui. Comme fil directeur d’une vie voulue par Dieu, ici sur Terre, 

vous fut offert le sens de la beauté qui provient de l’intuition la plus pure. Cette intuition porte 

en elle le souvenir des Hauteurs Lumineuses où la beauté est l’évidence! Car lumière et beauté 

ne peuvent pas du tout être séparées. Elles sont un! Si vous voulez désormais apporter la 

Lumière sur cette Terre, vous devez apporter la beauté. La beauté en tout ce que vous faites! 

Cependant, les choses que vous avez jusqu’à présent considérées comme belles n’étaient, 

pour la plus grande part, que des produits de l’intellect, imaginés et formés par des êtres 

humains qui ont construit uniquement sur vos faiblesses et les ont attisées dans le but d’obtenir 



pour eux-mêmes des avantages terrestres. Pour gagner de l’argent ou s’attirer la sympathie. 

Tout reposait sur des calculs. De vraie beauté, aucune trace! Rien qu’une excitation des sens 

sous une quelconque manière. 

Mais, toute excitation est une stimulation voulue par l’intellect, qui ne peut jamais élever 

vers le Haut! Elle est un appât préparé dans un but quelconque. Ne serait-ce que pour susciter 

l’achat d’un tissu ou d’un vêtement. 

En ce domaine, vous vous êtes déjà accoutumés à vous adapter à des conceptions 

étrangères, vous les acceptez et devenez ainsi les victimes de calculs étrangers qui vous 

troublent et vous avilissent toujours plus; car vous abandonnez ainsi volontairement une part 

de liberté, et avec la liberté, votre propre droit au sens de la beauté. Vous vous imaginez 

posséder encore la liberté de décision dans le choix de vos achats. Pourtant, vous êtes ici, 

étroitement limités par une quantité déterminée d’articles que d’autres ont créés comme articles 

de «mode», pour une période, elle aussi, tout à fait déterminée! 

Vous avez ainsi renoncé à des droits qui devaient vous offrir beaucoup de soutien, et au 

cours de vos pérégrinations, vous avez abandonné ce bâton qui devait être pour vous un appui 

solide et une protection contre le faux, ce bâton qui devait vous permettre de reconnaître 

immédiatement les caricatures qui vous étaient présentées pour vous séduire, mais qui 

n’avaient rien à voir avec la véritable beauté. 

Or, un pas en entraîne d’autres. Le second vous détourna bientôt du naturel dans vos 

mouvements! Ils devinrent anguleux et affectés, perdant ainsi toujours davantage en beauté et 

en force. 

En fait, vous essayez de vous adapter aux vêtements, au lieu de former votre habillement 

d’après vous. Considérez votre maintien! Faites attention à votre démarche, aux mouvements 

de vos mains! Ici aussi, c’est déjà l’intellect qui règne; car tout est affecté, unilatéral. On voit 

très distinctement, de façon voulue, que l'attention est constamment portée sur un seul point! 

C’est à cela que se révèlent immédiatement l’activité et la domination de l’intellect! 

Celui-ci n’est jamais capable de se concentrer que sur une partie du corps. C’est pourquoi, 

chaque fois que l’intellect terrestre exerce son activité, un point ressort toujours de façon 

particulièrement nette selon la partie du corps sur laquelle l’intellect s’est précisément fixé. Il 

en va de même pour les mouvements du corps. Mais ce qui est unilatéral perturbe l’harmonie 

de l’ensemble! Et, par là même, la beauté! 

Laissez pour une fois l’intuition reprendre sa pleine importance et vous reconnaîtrez alors 

à quel point le corps forme un tout dans ses mouvements. Alors, quel que soit l’acte, tout prend 

part simultanément à son exécution, ce qui entraîne tout naturellement une symétrie des 

mouvements. Semblable à un jeu gracieux, le corps tout entier exécute tout ce que veut 

l’intuition. C’est quelque chose de beaucoup plus libre, de plus naturel et de plus spontané. 

Songez-y constamment: l’intellect n’impose toujours sa contrainte que sur un endroit bien 

déterminé, ce qui détruit aussitôt la symétrie et l’harmonie. C’est un dressage que l’être humain 

s’inflige à lui-même, mais non un comportement fier et libre. 

C’est pourquoi, laissez se réveiller en vous comme première chose l’intuition de la beauté 

du naturel! Que cela vous soit une Loi à partir d’aujourd’hui! Car elle est un puissant secours 

vous permettant de vous maintenir sur le droit chemin dans la Création, un secours qui jamais 

ne vous fera défaut ni ne vous plongera dans le doute. Mais combien avez-vous déjà péché en 

ce domaine! Les êtres humains se sont montrés dans leur comportement comme des insensés 

aux yeux de ceux qui ont conservé en eux le véritable sens de la beauté, ou qui l’ont reconquis! 

Dans peu d’années, c’est avec des frissons d’horreur que vous repenserez vous-mêmes à 

ce qui se passe aujourd’hui et à ce qui s’est passé au cours des siècles écoulés. 



Que vous paraissez lamentables, vus depuis la Lumière, à Laquelle vous deviez pourtant 

demeurer étroitement unis! En fait, vous ne soupçonnez pas à quel point, dans ce domaine 

précisément, votre faillite vous a dépréciés devant toutes les créatures. Et c’est uniquement 

l’être humain qui fut la seule créature à fouler aux pieds ce grand soutien, pour se rendre lui-

même ridicule. Lui précisément qui devait devenir la couronne de la Création Postérieure et 

qui, par les dons qu’il reçut, pouvait aussi le devenir! 

Il est temps maintenant, de se débarrasser de ses fautes! 

Tenez-vous comme un roc dans la mer déchaînée! Vous n’avez rien à craindre si vous 

suivez la Loi de la beauté! Et chacun peut aisément l’observer à condition qu’il s’efforce enfin 

d’écouter en lui-même. 

C’est pourquoi vous devez toujours être vêtus en conséquence. Ne vous laissez pas 

conduire par la mode qui cherche à imprimer à tous les êtres humains, et plus particulièrement 

aux femmes, plus facilement influençables en cela, le sceau bien défini de l’uniformité! Dans 

les couleurs, comme dans la coupe! 

Cela est déjà faux! Où y trouvez-vous la vitalité qui doit reposer dans la Création! Faites 

enfin valoir votre goût personnel! Imposez-le, chacun, pour soi-même! Ce faisant, vous aurez 

bientôt pulvérisé tout ce qui autour de vous est stéréotypé, car cette individualité qui renaît en 

vous porte en elle la force et la Loi de la Création! 

Les êtres humains ne doivent pas non plus apparaître extérieurement comme des formes 

vides, ils ne doivent pas être habillés de façon aussi uniforme, mais là encore, amener leur 

personnalité propre à s’exprimer et à vivre de la façon, la plus conforme à leur nature profonde. 

De même en ce qui concerne leur stature et leur forme! C’est précisément en cela que 

l’imitation doit cesser. Elle cause la stagnation, la régression, et finalement, la paresse 

paralysante de votre esprit! Il n’est pas étonnant que mainte véritable vocation artistique dut y 

étouffer. 

Vos formes font un avec votre être: car les formes extérieures se façonnent d’après votre 

être, sont obligatoirement l'expression de votre être! Pour cette raison, laissez désormais votre 

goût personnel, et lui seul être toujours déterminant pour vous, et non la mode! Ainsi, votre 

aspect extérieur dans le domaine de la couleur comme dans la manière de vous habiller 

s’adaptera-t-il, lui aussi, au genre de votre esprit; de cette façon, vous agirez enfin chacun pour 

soi, comme un être complet, suscitant l’animation dans votre entourage. 

Il est également nécessaire que chacun se perfectionne dans les modes d’expression de sa 

langue et aussi dans sa manière même de parler. 

Il n’y a aucune excuse pour un être humain, qui est la créature la plus élevée dans cette 

Création Postérieure, dont il est aussi la couronne, s’il se laisse aller, s’il est négligent d’une 

quelconque manière et n’utilise pas toute sa force pour développer à leur suprême degré de 

beauté tous les biens qui jadis lui furent donnés et confiés! 

Le plus pauvre parmi les pauvres a le devoir et aussi la possibilité de se maîtriser dans sa 

façon de marcher, sa manière de s’exprimer et son langage. Il ne lui en coûte qu’un vouloir 

sérieux et un peu de peine, rien de plus! 

C'est un mépris des dons de Dieu, si un être humain se montre grossier et mal éduqué et 

offense ainsi tout sens de la beauté. Conformément à la fonction de réciprocité, un tel être 

humain devra à l'avenir être méprisé et rejeté de la communauté, parce qu’il ne se sera pas 

révélé être la couronne de cette Création. 

Développer la beauté en toutes choses jusque dans le plus petit détail, c’est un hommage à 

Dieu et une prière de gratitude par l’action! 



Observez ce Commandement. Vous verrez qu’ainsi tout se transformera pour le mieux 

dans la vie des individus, dans les familles et dans le peuple! 

Il contient en lui bien plus que vous ne le pensez aujourd’hui et il offre une garantie de 

paix, d’harmonie et de bonheur! 

Vous ennoblir, voilà ce que vous devez faire, et non vous transformer en imitant autrui. 

Ce qui repose en vous doit parvenir à sa plus belle floraison! Sans quoi vous ne demeurez pas 

vous-mêmes. Or, en chaque être humain se trouve une grande valeur qui doit maintenant 

parvenir à s’exprimer aussi dans la couleur et dans la forme comme c’est le cas chez les fleurs. 

Celui qui se soumet à la mode montre ainsi déjà la paresse de son esprit qui lui fait accepter 

un vouloir étranger rien que pour ne pas devoir prêter l’oreille à sa voix intérieure afin d’en 

retirer ce qui lui convient. 

Et derrière toutes ces choses qui appartiennent à la mode et à des coutumes similaires, il 

n’est rien d’autre à l’affût qu’une avidité de richesse de la part de ceux qui exploitent la vanité 

et la paresse d’esprit de leur prochain pour accroître encore leurs gains en biens terrestres. 

Prenez la peine d’y réfléchir sérieusement! Chacun doit devenir un artiste dans le domaine 

du goût personnel, ce goût qui ne vaut que pour lui personnellement! Et non pas pour les autres. 

En agissant ainsi, vous faites le premier pas en vue de réveiller le vrai sens de la beauté afin 

qu’il renaisse et soit pour vous un puissant secours durant vos pérégrinations à travers les 

Royaumes de cette Création. Sur chaque Plan vous aurez besoin de ce secours, afin de vous 

adapter et de vous y développer. Aucun Plan n’est semblable à un autre. Et pourtant, chacun 

est beau en soi! 

Comme il en est de l’ensemble des Plans de la Création, aussi doit-il en être avec chaque 

être humain en particulier! L’un ne ressemble pas complètement à l’autre! Pourquoi voulez-

vous le dissimuler extérieurement par l’imitation? Devenez donc, une bonne fois, tels que vous 

êtes vous-mêmes, mais devenez-le entièrement! Et essayez d’ennoblir constamment tout ce qui 

existe. Pour cela, seul le sens de la beauté peut vous être un soutien! Il a beaucoup plus de 

valeur que vous ne le pensez! Il vous rend indépendants et libres! Les genres semblables se 

réunissent alors d’eux-mêmes. En cela aussi le sens de la beauté vous indiquera et vous 

facilitera le chemin, si vous obéissez à son appel! Là encore, c’est de nouveau à la femme de 

marcher en avant! 

Je veux encore vous donner un second conseil pour l’avenir proche; si vous êtes 

questionnés au sujet de la valeur ou de l’absence de valeur d’autres mouvements, ne répondez 

jamais, même si vous ne leur reconnaissez aucune valeur! Vous-mêmes, possédez la Parole 

Vivante! Il n’y a pas de comparaisons à établir entre Elle et n’importe quel autre mouvement, 

car il ne peut aucunement y avoir de comparaisons. La Parole du Message est! Celui qui n’est 

pas capable de L’accueillir telle qu’Elle émane de moi, qu’il La laisse; car Elle n’est pas pour 

de tels êtres humains! Ce n’est pas à vous d'implorer l’humanité d'écouter la Parole, c’est au 

contraire à l’humanité elle-même d'implorer sincèrement et de remercier d'être autorisée à La 

recevoir encore une fois. Ainsi le veut la Loi! 

Soyez stricts et rigoureux! Toute complaisance inutile est souillure de la Sainte Parole! 

Soyez fiers et vrais dans tout ce que vous dites. Vous n’avez nul besoin d’attaquer d’autres 

mouvements ou leurs dirigeants! Celui qui fait cela cherche à s’élever en salissant les autres, 

ce faisant il cherche à attirer l’attention sur lui parce qu’il n’a rien d’autre à offrir! Mais celui 

qui possède lui-même la Vérité va tranquillement son chemin! Il n’importune jamais les autres. 

Depuis toujours les humains affluent plus facilement et plus rapidement vers les 

provocateurs. Cependant, ces gens-là ne sont pas authentiques, ils ne sont pas assez purs pour 

la lumineuse Vérité. Ils sont du même genre que ceux qui trouvent du plaisir aux provocations! 

Ce n’est pas une souche qui s’enracine dans la conviction. Celui qui discourt beaucoup sur 



autrui n’a lui-même pas grand-chose à dire! Retenez cela et agissez rigoureusement en 

conséquence. 

Allez et vivez en tant que témoins de la Parole! L’humanité veut mesurer la valeur de la 

Parole d’après vous! Pensez-y dans tout ce que vous dites et faites! Malheur à vous si les êtres 

humains de cette Terre devaient s’égarer à cause de vous parce que vous vous montrez 

différents de ce que la Parole de Vérité porte en Elle! 

Alors, l’humanité elle-même vous jugera! C’est aux actes de cette humanité que vous vous 

reconnaîtrez! 

Des exemples, voilà ce que l’humanité veut voir en vous! Vous serez observés avec 

sévérité! Pensez à mes Paroles! Même ceux qui ne peuvent pas reconnaître le Message, et 

même ses ennemis, vous observeront pour découvrir en vous des fautes! Et malheur à vous, 

s’ils découvrent encore des fautes! Ce que l’humanité tout entière pardonne bien volontiers et 

avec compréhension à chacun, à vous elle ne pardonnera rien, même si elle ne trouve qu’une 

seule faute! 

Dans leur attente, les êtres humains élèveront inconsciemment des exigences tout à fait 

insoupçonnées envers les porteurs de Croix! Avec une inexorabilité inconnue jusqu’ici, ils vous 

tomberont dessus si vous ne pouvez pas répondre entièrement à leur attente! 

Cela vous surprendra. Mais il s’agit là des effets d’une Loi à Laquelle vous ne pouvez pas 

vous dérober. 

À ce comportement étonnant, vous devrez toutefois reconnaître que même les ennemis et 

les railleurs ont, sans le savoir, une considération sans limites pour la Croix et les porteurs de 

Croix! Ils y sont contraints et ils l’avoueront de cette façon, sans le vouloir. Ce n’est là qu’une 

chose toute naturelle à l’égard de tout ce qui est lumineux. 

Vous-mêmes y gagnerez encore en maturité là où cela sera nécessaire. Les êtres humains 

vous y contraindront! De façon complètement inconsciente, ils attendront de vous quelque 

chose de particulier! Or, là où l’on attend quelque chose de particulier, on est également en 

quête d’une valeur bien déterminée; car là où l’on ne reconnaît aucune valeur, on n’attend 

jamais rien! Ce que l’être humain ne considère pas comme valable, il ne l’attaque pas non plus 

et n’en tient pas compte. 

Mais, dans son ensemble, l’humanité pressent l’éminente valeur que vous êtes autorisés à 

porter en vous grâce à votre Savoir! Et c’est cela qui les pousse à vous observer avec sévérité, 

amis comme ennemis! Vous ne passerez inaperçus de personne lorsque le temps sera arrivé. Et 

ce temps commence déjà, il a déjà débuté dans ses effets auto-actifs! 

C’est par votre manière d’être qu’il vous faut à présent témoigner vous-mêmes devant les 

êtres humains de votre attitude authentique ou inauthentique à l’égard dela Lumière. Et cela 

poussera les êtres humains à vous approcher de près afin que vous soyez obligés de vous révéler 

tels que vous êtes. C’est voulu ainsi par la Lumière! Vous êtes contraints, et ne pouvez pas 

vous cacher. 

Montrez-le maintenant le coeur joyeux et la victoire fleurira sur tous vos chemins! C’est 

là le combat que vous devez soutenir, un combat qui ne peut cependant que vous tremper et 

vous renforcer au lieu de vous épuiser, qui vous apporte la joie au lieu de la souffrance. 

Vous n’avez rien d’autre à faire pour cela que d’être. Mais être des exemples dans vos 

activités et votre vie pour la Lumière! Faites à présent que Pâques naisse ici sur Terre pour 

l’humanité! Faites que cette humanité reconnaisse enfin, grâce à vous, la radieuse aurore qui 

s’embrase! 



36. A la frontiere de la matiere dense 

Des milliers d’êtres humains de la Terre se nomment chercheurs, pourtant ils ne le sont pas! 

Entre l’humble recherche et la vaniteuse investigation satisfaite d’elle-même, il y a une grande 

différence! Et ces êtres humains de la Terre ne sont pas des chercheurs, mais uniquement des 

investigateurs qui se veulent explorateurs; quant à l’humilité, nécessaire pour une recherche 

sérieuse, aucun être humain n’en a suffisamment aujourd’hui. 

Cependant, malgré cela, ils se nomment encore tous chercheurs de la Vérité, et s’imaginent 

même, par leurs investigations, être déjà des initiés. Dans le meilleur des cas, lorsqu’ils veulent 

se montrer modestes aux yeux de leurs prochains, ils revendiquent à tout le moins un savoir 

partiel encore que, plus étendu que celui des autres investigateurs. 

Une telle prétention pourrait simplement être qualifiée de grotesque et de ridicule si elle 

ne comportait pas si souvent des dangers et si elle ne s’était pas révélée depuis toujours comme 

dangereuse. Terrestrement dangereuse pour les contemporains, spirituellement dangereuse 

pour les présomptueux eux-mêmes. Et pourtant, il ne peut en être autrement, aussi longtemps 

que l’intellect sera considéré comme ce qu’il y a de plus élevé. En effet, l’investigation et 

l’exploration sont uniquement le travail de l’intellect.  Mais que peut rechercher cet intellect, 

issu des cerveaux de matière dense et donc soumis aux Lois Originelles de la Création dans la 

matière dense, appartenant lui-même à la matière dense sous sa forme la plus fine; que peut-il 

rechercher cet intellect, dans le spirituel, avec lequel il n’a absolument aucun lien de parenté? 

Rien qu’avec cette seule réalité toute naturelle, tout va déjà à l’échec! 

Pour cette raison, tous les êtres humains qui se désignent comme chercheurs de Vérité, ou 

chercheurs de Dieu, montrent déjà par toute leur manière d’agir, leur complète incapacité de 

toute volonté de recherche dans le spirituel. Déjà, l’emploi du mot «recherche» prouve leur 

propre illusion. Si la recherche est vraie, il ne peut toujours en résulter qu’une découverte, ou 

plus exactement, il ne peut s’agir que de «recevoir». Recevoir une partie de la Sagesse de Dieu 

qu’Il déposa dans la Création. Une «découverte» de la Loi qui a formé la Création et qui la 

maintient aussi en mouvement, en même temps qu’Elle lui permet de subsister, la fait 

progresser et la pousse à une évolution continuelle. 

Une telle «découverte de la Loi», l’être humain peut l’atteindre, mais pas avec son vouloir 

investigateur! Ici, il doit rapidement rester bloqué; car dans tous les cas, le commencement de 

la matière fine lui commande de s’arrêter. Arrivé au point terminal de la fine matière dense, 

l’être humain ne peut aller plus loin avec son vouloir investigateur. 

La matière fine est et demeure pour le cerveau humain un genre étranger avec lequel il ne 

peut établir de liaison. Or, sans liaison, il ne peut jamais non plus y avoir de compréhension, ni 

même être question de voir ou d’entendre encore moins d’explorer, de vérifier ou de classer 

quoi que ce soit dans les notions de matière dense dont l’intellect ne peut se passer; preuve 

qu’il se tient sous l’effet des Lois de la matière dense auxquelles il demeure solidement lié. De 

ce fait, jusqu’à ce jour, tout «chercheur» ou «investigateur du domaine de l’esprit» est toujours 

resté étroitement lié à la matière dense. Il n’a jamais pu franchir les limites les plus fines, malgré 

des capacités d’un niveau réellement élevé. La Loi Originelle de la Création l’en retient 

inexorablement. Il n’y a pour lui aucune possibilité d’aller plus loin. 

C’est pourquoi tant de commissions dites «d'examen» échouèrent si lamentablement, ces 

commissions qui s’autorisèrent ou se sentirent appelées à vouloir «examiner» l’authenticité de 

qualités médiales et de leurs résultats, dans le but d’établir un jugement auquel l’humanité 

devait ensuite se conformer. 



Du côté de ces examinateurs, il n’y eut toujours que de lamentables échecs, même 

lorsqu’ils voulurent faire croire le contraire et qu’ils avaient eux-mêmes foi en leur jugement. 

Mais l’effet des inflexibles Lois de la Création prouve le contraire et parle contre eux. Et toute 

autre argumentation est contre le caractère inébranlable des Lois Divines, donc fausse, et 

oeuvre humaine erronée dont les mobiles sont la plus basse vanité et la suffisance la plus 

bornée. 

Pour la même raison, les tribunaux de cette Terre sont également hostiles à tous les 

événements de matière fine, simplement parce qu’ils ne sont pas en état de se représenter des 

choses qui demeurent complètement éloignées de leur compréhension. 

Mais c’est leur propre faute, c’est la conséquence de l’étroitesse de vue qu’ils se sont créée 

par la paresse de leur esprit qu’ils laissent tranquillement dormir, alors qu’ils prennent 

l’intellect terrestre issu de la matière dense pour leur esprit et l’estiment comme tel. Ce n’est 

absolument pas toujours la faute de ceux qu’ils convoquent devant eux. Malgré cela, ils n’ont 

jamais hésité à porter un jugement de façon absolument contraire aux Lois de Dieu sur des 

choses qu’ils ne comprennent pas! Plus encore, cette incompréhension au sujet d’événements 

qui s’étaient effectivement passés dans la matière fine et même dans le Spirituel les incita bien 

souvent à supposer l’intention d’une tromperie consciente, voire même d’une escroquerie! 

C’est la même manière d’agir, et pas une autre, que celle employée jadis par les églises et les 

juges laïques dans les procès contre les sorcières. Elle n’en est pas moins répugnante et bornée, 

et tout comme autrefois, elle va à l’encontre de toutes les Lois Originelles de la Création. 

Des exceptions où l’on peut trouver de véritables escrocs voulant tirer profit pour eux-

mêmes d’une situation, existent dans tous les genres d’activité des êtres humains de la Terre 

sans que l’on soit pour autant autorisé à traiter avec méfiance le genre entier. Et cela, dans tous 

les métiers comme dans toutes les sciences et toutes les spécialités des diverses professions. 

Cependant, elles finissent toujours par être reconnues sans grandes difficultés, car le mauvais 

vouloir ne peut constamment se dissimuler. 

C’est pourquoi la singulière hostilité des tribunaux terrestres, comme celle de tous les 

intellectualistes, doit paraître d’autant plus frappante à l’observateur tranquille! 

À y regarder de plus près, on découvre alors facilement que seule l’oppression résultant 

d’une totale incapacité en face de ces choses est le point de départ du mobile de cette hostilité 

absolue et de cette volonté de répression. 

Aujourd’hui, aucun être humain n’a effectivement le pressentiment de la grandeur, de la 

pureté et par là, de la grandiose simplicité des Lois Fondamentales de la Création qui sont, en 

réalité, très facilement compréhensibles. Les lois terrestres et les églises doivent 

obligatoirement s’y conformer, si elles veulent être justes, équitables, et par là même, agréables 

à Dieu! Elles ne peuvent et ne doivent absolument pas agir différemment, sans se porter 

préjudice à elles-mêmes et à leurs prochains. 

Pour toutes les créatures, il n’existe donc rien d’autre que ces inébranlables Lois de Dieu 

dans la Création, Lois dont elles sont issues et auxquelles elles doivent aussi se conformer si 

elles ne veulent pas être nuisibles dans la Création. Il faut que l’être humain, lui aussi, en tant 

que créature, daigne enfin se diriger d’après Elles, s’il ne veut pas périr du fait de son 

insouciance, de sa présomption si étroitement liée aux subtilités de l’intellect. Car l’intellect ne 

joue qu’un petit rôle dans la grande Création et ne sert finalement qu’au mouvement dans la 

matière la plus dense. Ce qui existe au-delà des limites de celle-ci, il ne sera jamais capable de 

le saisir et par conséquent, il ne pourra jamais y exercer une activité, encore bien moins s’en 

faire le juge. 

Tout le savoir que possède aujourd’hui l’humanité terrestre, savoir dont elle est si fière, se 

meut uniquement dans le Royaume de la matière dense et ne va pas au-delà! Cela montre à quel 



point un tel savoir est étroitement limité; car la matière dense est le plus bas de tous les Plans 

de la Création, le plus dense et le plus lourd et de ce fait, il est aussi, dans cette Création 

Postérieure, le plus étroitement limité dans ses concepts! 

Vos pensées elles aussi, en tant que produits du cerveau sont seulement de matière dense! 

Elles appartiennent à la partie fine de la matière dense, dans laquelle il faut aussi compter toutes 

les formes-pensées qui peuvent si souvent être vues par les médiums. Mais ceux-ci pensent que 

ce qu’ils voient se passe dans le domaine de la matière fine ou même dans celui du Spirituel. 

Précédemment, j’ai déjà effleuré une fois le sujet des formes-pensées dans une conférence, j’ai 

aussi parlé des centrales qu’elles forment, mais pas des régions ou des genres auxquels elles 

appartiennent. Les pensées, de même que les formes-pensées, sont encore de matière dense 

bien qu’elles appartiennent à la partie fine de la matière dense. Elles ne sont pas de matière 

fine. La matière fine n’a rien à voir avec la matière dense de fine densité. 

C’est un genre complètement différent qui ne peut se mélanger, mais qui doit toujours se 

tenir à côté de l’autre, car un autre genre est aussi soumis à des Lois qui se manifestent sous 

d’autres formes. Dans chacun des genres de la Création, les Lois de Dieu sont certes uniformes, 

elles parcourent la Création entière, mais malgré l’uniformité qui leur est propre, les Lois se 

manifestent dans chaque genre de la Création sous une forme différente correspondant au genre 

respectif de chaque Plan. C’est pourquoi un être humain n’aura jamais la capacité d’examiner 

ou de juger ce qui fait partie de la matière fine à l’aide d’instruments de matière dense parmi 

lesquels comptent aussi le cerveau avec son intellect, pas plus ce qui se passe dans le Spirituel, 

aussi longtemps que manque la liaison qui ne peut être établie que par voie d’irradiations. 

Or, le chemin des irradiations émanant de la matière dense est encore fermé à tous ceux 

qui se sont livrés sans condition à la domination de l’intellect, qui est solidement lié à la matière 

dense et à ses concepts. Pour ces véritables esclaves de l’intellect, il n’est plus du tout possible 

d’émettre des irradiations vers d’autres régions, car ils s’en sont eux-mêmes fermé les 

frontières et ont laissé s’étioler en eux tout ce qui était nécessaire à l’émission de ces 

irradiations. 

Les êtres humains ne font plus que ramper au sol tandis que, depuis longtemps déjà, leur 

élan vers les Hauteurs s’est détaché d’eux, parce qu’ils ne l’utilisaient plus, ne s’en servaient 

plus, depuis que l’intellect qui les lie à la Terre représentait pour eux ce qu’il y a de plus élevé. 

De ce fait, il vous fallait tomber sous le coup de la Loi de l’adaptation qui, dans la matière, agit 

de manière auto-active. Il en va de vous comme des animaux dont les ailes, s’ils ne les 

emploient jamais, s’atrophient d’abord lentement pour disparaître complètement par la suite, 

ou encore comme des poissons dont la vessie natatoire, nécessaire à la remontée et au maintien 

dans l’eau, disparaît avec le temps s'ils se maintiennent constamment au fond à cause de 

courants trop violents. 

Naturellement, ces transformations ne se produisent pas du jour au lendemain, mais 

seulement au cours des siècles, voire des millénaires. Mais elles s’accomplissent. Or, pour 

l’être humain, cela s’est déjà accompli! 

Tout ce que vous n’utilisez pas avec zèle d’une juste manière doit, avec le temps, dépérir 

et se perdre pour vous. L’adaptation auto-active n’est que la conséquence de la Loi du 

mouvement dans la Création. Ce n’est que l’un de ses multiples effets. Ce qui ne se meut pas 

de la juste manière, tout comme ce qui n’est pas constamment maintenu dans le mouvement 

nécessaire, doit s’atrophier jusqu’à ce que toute forme de matière dense soit même 

complètement éliminée; car chaque forme ne se développe que selon le genre du mouvement. 

N’objectez pas que cela s’oppose au savoir de la phrase qui dit que l’esprit forme le corps. 

Cette phrase n’en est au contraire que la confirmation et révèle l’immuabilité de cette Loi; car 



tout vouloir d’un esprit est mouvement qui, agissant à son tour, provoque d’autres 

mouvements! 

Allez donc et cherchez dans la nature. Observez la Création Elle-même. Vous y trouverez 

des poissons qui ne peuvent pas nager, parce qu’ils n’ont pu que difficilement se maintenir 

dans les eaux impétueuses et ont de ce fait, préféré séjourner au fond. Leur vessie natatoire 

s’atrophia, et avec le temps, finit par disparaître complètement. Vous avez aussi des oiseaux 

qui ne peuvent pas voler. Pensez aux pingouins, aux autruches et à bien d’autres encore. Seule 

se forme et se maintient la partie, la faculté qui est utilisée, donc celle qui s’active dans la Loi 

de l’indispensable mouvement. 

Mais vous, vous avez utilisé des millénaires à littéralement vous cramponner 

convulsivement au Royaume le plus inférieur et étroitement limité de la matière dense, parce 

qu’il était tout pour vous, vous vous y êtes enfouis et maintenant, vous ne pouvez plus élever 

votre regard vers le Haut! Vous en avez perdu la faculté, vous l’avez vous-mêmes perdue par 

la paresse de votre esprit qui ne veut plus se mouvoir vers le Haut et qui, aujourd’hui, pour 

beaucoup déjà, ne peut plus se mouvoir! 

C’est bien pourquoi, il vous sera maintenant difficile de saisir la Parole issue des Hauteurs 

les plus élevées et pour beaucoup d’entre vous, cela sera tout à fait impossible. Celui qui ne 

veut La jauger qu’avec le seul intellect n’en reconnaîtra jamais la valeur réelle; car alors il lui 

faudra rabaisser la Parole de Dieu au niveau d’une compréhension matérielle inférieure. L’être 

humain qui ne peut plus penser que petitement, rapetissera également la Parole jusqu’à son 

propre niveau de compréhension, il ne La reconnaîtra donc pas et La mettra facilement de côté, 

puisqu’il ne voit pas ce qu’Elle contient en réalité, en effet, il ne peut plus le voir! 

Or, dans sa propre petitesse, il parlera volontiers de la Parole et La critiquera, peut-être 

même voudra-t-il La discréditer; car de tels êtres font précisément tout ce qui témoigne de 

l’étroitesse de leur vouloir-savoir, ce qui montre distinctement leur incapacité à entreprendre 

une recherche approfondie. Partout la vie quotidienne vous prouve que ce sont précisément les 

êtres humains réellement stupides qui se considèrent comme particulièrement avisés et 

cherchent à parler de toutes sortes de choses au sujet desquelles un être humain avisé se tait. 

La sottise est toujours importune. 

Observez donc tous ceux qui parlent volontiers et ostensiblement des événements de 

matière fine ou même spirituels. Vous reconnaîtrez bien vite qu’ils n’en savent absolument rien 

du tout. Notamment ceux qui parlent souvent du karma! Demandez-leur de vous donner une 

explication sur le karma. Le désordre confus de ce que vous entendrez vous fera frémir. 

Quant à celui qui n’en parle pas lui-même, mais questionne modestement à ce sujet, 

observez-le d’abord plus attentivement avant de lui apporter, votre réponse. La plupart des 

questionneurs ne veulent découvrir dans leur karma qu’une excuse pour eux-mêmes et pour 

leurs faiblesses. C’est de cela qu’ils sont avides afin de pouvoir, dans la croyance en leur karma, 

conserver tranquillement leurs faiblesses, parfois même leurs impertinences, avec l’excuse que 

les inconvénients qui les atteignent sont les effets de leur karma. Avec des mines hypocrites, 

ils soupirent volontiers: «C’est mon karma que je dois racheter!» Et ils en restent au soupir, 

même si un peu d’égard pour leurs prochains et un peu d’auto-éducation pouvaient les changer 

et leur éviter maintes situations qui les font apparaître comme des tyrans pour leur entourage 

et des perturbateurs de l’harmonie! 

Ils ne pensent pas, et ne veulent pas penser qu’ainsi, précisément, ils se chargent d’un 

karma qui les rejette en arrière pour des siècles! 

Tout cela est bavardage, rien que bavardage, issu du manque d’un vouloir réellement franc 

et de la vanité! Il est dommage de sacrifier, ne serait-ce qu’une seule minute, à de tels paresseux 

en esprit. Laissez-les courir et prenez ceci à coeur: un véritable initié ne bavarde jamais! 



Il ne prend pas son Savoir pour un sujet de conversation et ne s’y prête pas! Il ne répondra 

qu’à une question sérieuse et là encore, avec hésitation, jusqu’à ce qu’il sache que le 

questionneur est poussé par un vouloir réellement sincère. 

Les discours humains sur ces sujets ne sont pour la plupart que bruits vides; car la 

compréhension de tous les êtres humains de la Terre n’a pas pu franchir la limite de la matière 

dense par suite des fautes qu’ils ont commises dans la Création, ces fautes qui les retiennent du 

fait de la paresse de leur esprit, qu’ils confondirent avec l’intellect terrestre, établissant ainsi 

eux-mêmes leur limite inférieure. 

Êtres humains terrestres de l’époque actuelle, renoncez dorénavant à former et à porter des 

jugements sur des choses que vous ne pouvez pas comprendre! La faute dont vous vous chargez 

ainsi est trop lourde. Elle n’est pas moins lourde que celle dont se chargèrent jadis ceux, qui en 

un aveuglement stupide, précipitèrent d’innombrables milliers de gens dans la souffrance et la 

misère, enlevant à beaucoup la vie terrestre par la mort sur le bûcher après des jours de tortures. 

D’après la Loi du Seigneur, c’est la même chose quand vous accusez aujourd’hui certains 

individus d’imposture ou seulement de grossière tromperie! 

Efforcez-vous enfin d’accomplir vos devoirs envers votre Dieu et de reconnaître les Lois 

de Dieu, avant de vouloir porter des jugements! Vous n’avez pas le droit d’attendre le pardon. 

Vous vous en êtes déjà interdit vous-mêmes l’accès par votre propre loi selon laquelle 

l’ignorance ne peut protéger personne du châtiment! Oeil pour oeil, dent pour dent, voilà ce 

qui doit advenir maintenant à ces êtres humains qui ne veulent pas agir autrement et qui 

n’obéissent pas à la Loi du Seigneur! Êtres humains, réfléchissez, vous vous tenez dans le 

Jugement! 



37. L’etre humain de la terre devant son Dieu 

Êtres humains, comment vous êtes-vous montrés jusqu’ici, en face de votre Dieu! Avec 

hypocrisie, vous cherchiez à Le tromper, tout comme vous vouliez vous tromper vous-mêmes 

par une fausse dévotion qui n’était toujours qu’à fleur de vos lèvres, mais à laquelle jamais 

l’esprit ne participait. Vous avez instauré règles et pratiques dans vos temples et vos églises, 

sans demander si cette manière de faire était agréable à Dieu. Du moment qu’elles vous 

plaisaient à vous, le Service Divin était de ce fait réglé en ce qui vous concernait! 

Ne voyez-vous donc pas combien tout cela était prétentieux? Vous vouliez déterminer toute 

chose. Jamais vous n’avez demandé quelle était la Volonté de Dieu à ce sujet. Ce que vous 

définissiez comme grand, Dieu lui aussi devait l’admettre dans la même mesure. Dans tous les 

domaines, vous vouliez imposer à Dieu le bien-fondé de vos conceptions, quelle qu’ait été la 

nature de vos préoccupations. 

Ce que vous teniez pour juste, Dieu devait le récompenser comme tel et ce que vous vouliez 

considérer comme injuste Dieu devait le punir. 

Jamais vous n’avez voulu sérieusement chercher ce que Dieu reconnaît comme étant juste 

et ce qui à Ses Yeux est injuste. Vous ne vous êtes pas souciés des Lois Divines ni de la Sainte 

et Inflexible Volonté de Dieu, qui existe de toute éternité, qui jamais encore ne s’est modifiée, 

et jamais ne se modifiera non plus! 

C’est contre Elle que vous vous brisez maintenant et avec vous, toute la fausse oeuvre 

humaine qui se créa des lois devant servir vos désirs terrestres. Mais vous êtres humains, vous 

vous tenez devant Dieu, tels des valets intrigants et négligents qui, dans leur égoïsme, leur 

présomption et leur ridicule prétention à vouloir tout savoir, n’ont jamais respecté Sa Volonté. 

Vous étiez et êtes encore des valets qui se prennent pour des seigneurs et qui, par orgueil 

et paresse d’esprit, cherchèrent à combattre et à rabaisser tout ce qu’ils ne pouvaient 

comprendre, lorsque cela n’était pas en accord avec les médiocres objectifs terrestres qu’ils 

voulaient voir considérés comme ce qu’il y a de plus élevé. 

Malheureux, qui avez pu vous rendre coupables d’un tel crime! Tout devait uniquement 

vous servir, même les Lois! Seul ce qui vous servait, sous quelque forme que ce soit, seul ce 

qui vous permettait d’assouvir vos convoitises terrestres, cela seul vous le reconnaissiez 

comme juste et vous ne vouliez plus entendre parler que de ces choses-là. 

Mais si, pour une fois, il est exigé de vous que vous serviez vous-mêmes avec zèle et 

fidélité votre Seigneur, à qui vous devez l’existence, alors vous êtes profondément étonnés, car 

vous pensez, bien sûr, que c’est seulement Lui qui doit vous servir par Sa Force, par Sa 

Magnificence et par Son Grand Amour! 

Comment pourrait-il bien en être autrement, étant donné la haute opinion que vous avez 

de vous-mêmes! Ne pensiez-vous pas servir Dieu de façon suffisante en Le reconnaissant et en 

implorant Son Aide en pensées afin de réaliser tous les désirs que vous portez en vous. Pour 

parler clairement, qu’Il vous serve avec la Toute-Puissance qui est la Sienne et vous rende la 

vie belle! Autre chose ne vous vient pas à l’idée. 

Implorer a été, dans le meilleur des cas, votre façon de servir Dieu! 

Réfléchissez-y donc rien qu’une fois très exactement; jamais encore il n’en fut autrement. 

N’êtes-vous donc pas saisis à la fois de honte et de colère contre vous-mêmes, lorsqu’il 

vous arrive de vous examiner en ce sens? 

La grande majorité des êtres humains pensent que cette existence terrestre n’a pas d’autre 

but que l’acquisition de biens terrestres! Dans le meilleur des cas aussi une famille et des 



enfants! Et celui qui ne pense pas ainsi agit pourtant dans ce sens! En partant de tels principes, 

à quoi sert ce que vous appelez reproduction qui, en réalité, n’est nullement une reproduction, 

mais seulement une possibilité d’incarnation donnée à d’autres esprits humains afin que ceux-

ci continuent à se perfectionner et à se débarrasser d’anciennes fautes. Cependant, par votre 

comportement, vous augmentez le poids de vos fautes; car ainsi vous empêchez l’ascension de 

tous les esprits qui sont vos enfants et que vous élevez pour les mêmes buts futiles! 

Qu’est-ce que l’édification d’un Royaume terrestre, si celui-ci n’est pas à la Gloire de Dieu, 

s’il n’agit pas dans le sens voulu par Dieu, sens que vous ne connaissez encore nullement et 

que, jusqu’ici, vous n’avez pas voulu non plus apprendre à connaître, car vous placez votre 

point de vue au-dessus de toute autre chose. Vous ne voulez que vous satisfaire, pour ensuite 

attendre encore de Dieu qu’Il bénisse votre ouvrage bâclé! Quant à servir Dieu et à accomplir 

vos devoirs envers Lui, vous n’en avez aucune envie. 

À présent seront mis en pièce les comportements égoïstes de l’humanité terrestre qui, dans 

son égarement, ose encore mêler le Nom de Dieu à tout le faux, souillant ainsi ce qu’il y a de 

plus Sacré! 

Vous serez précipités du haut du trône érigé par vos subtilités intellectuelles afin que 

quelques-uns d’entre vous acquièrent encore la faculté de recevoir, en une pure humilité, la 

vraie Sagesse issue des Hauteurs Divines, la Seule qui puisse faire de vous des êtres humains; 

car librement vous ne chercheriez jamais à parvenir à cette maturité-là. 

Vous répandez votre salive sur tout ce qui ne vous convient pas et ramassez vite des pierres 

pour vous débarrasser de tout ce qui vous importune, de tout ce qui veut vous empêcher de 

continuer à vous rendre encore hommage. 

Vous préférez acclamer les trabans lucifériens qui flattent vos vanités et excitent votre 

présomption pour vous couper ensuite d’autant plus sûrement de la Lumière et vous maintenir 

dans la paresse d’esprit, qui doit nécessairement conduire votre être véritable à un sommeil de 

mort! 

Mais moi je vous dis que vous allez à présent être réveillés de cette ivresse, de l’oppressant 

vertige qui vous tient déjà enserrés dans des griffes d’airain. Vous devez vous réveiller contre 

votre vouloir, ne serait-ce que pour reconnaître encore au dernier moment, dans le plus atroce 

désespoir, ce à quoi vous avez volontairement renoncé avec une criminelle tiédeur, avant d’être 

précipités dans le bourbier qui vous paraît si désirable! 

Maintenant, la Terre et l’Univers entier vont être purifiés! Il ne doit plus rien subsister de 

cette fange afin que, dans la paix et dans la joie, les créatures puissent servir leur Seigneur, le 

Dieu Tout-Puissant qui, dans Son Amour, leur accorda jadis de pouvoir jouir consciemment de 

toutes les bénédictions de la Création. 

Celui qui veut y apporter à nouveau le trouble, en n’observant pas les Lois de Dieu dans 

la Création, ou même en agissant contre Elles, est impitoyablement éliminé; car par de tels 

actes, il n’apporte pour vous qu’envie, haine, souffrance, maladie et la mort! 

Toutes ces afflictions ne peuvent encore demeurer éloignées de vous que si vous cherchez 

réellement à connaître la Parole du Très-Haut et à La respecter! Mais, pour cela, Elle doit 

auparavant être comprise de manière juste! Or, jusqu’ici, vous ne L’avez toujours interprétée 

qu'uniquement de la façon qui vous plaisait! Et non comme Elle fut donnée par Dieu pour vous 

secourir et vous sauver de la plus grande détresse! 

Vous n’avez, cependant, pas eu peur de faire de la Sainte Parole Elle-même l’esclave de 

votre orgueil, afin qu’en altérant Son vrai Sens, Elle ne serve que vous, alorsque, pour votre 

propre salut, c’était à vous de La servir dans le sens où Elle vous fut donnée! 



Qu’avez-vous fait de la Parole de Dieu dans vos interprétations et même déjà dans Sa 

transcription! Que vous puissiez en discuter, que vous, en tant qu’êtres humains de la Terre, 

vous vous réunissiez pour en délibérer dans tous les sens, cela seul témoigne déjà de la base 

incertaine et du manque de clarté de ce que vous avez osé présenter comme étant la pure et 

sublime Parole de Dieu! La Parole du Seigneur est intangible, simple, claire et ciselée dans la 

Création comme dans de l’airain. 

Là où Elle n’est ni obscurcie ni déviée, il n’y a pas lieu d’interpréter et de délibérer! Elle 

est compréhensible pour chaque créature. 

Mais pour vous, dans votre ridicule présomption, la grandeur de cette simplicité était trop 

insignifiante encore! Dans la pénombre de l’atelier de votre cerveau, vous avez travaillé 

péniblement sur la Parole jusqu’à ce que vous puissiez La déformer et La modeler de façon 

telle qu’Elle vous plaise, pour répondre ainsi à vos petits désirs terrestres, à vos faiblesses et 

aussi à la haute opinion que vous avez de vous-mêmes et de votre importance. 

Vous avez ainsi élaboré un produit qui devait vous servir et qui plaisait à votre vanité. 

Car cette humilité que vous montrez lorsque vous parlez de vos grands péchés pour 

lesquels un Dieu a fait le sacrifice expiatoire n’est rien d’autre que la plus basse des vanités. 

Un Dieu, pour vous! Comme vous devez donc vous croire précieux! Et pour cela, vous n’avez 

rien d’autre à faire qu’à daigner condescendre une fois, après bien des sollicitations, à 

demander seulement l’absolution! 

Pourtant, lors de ces réflexions, même le plus présomptueux doit se sentir quelque peu mal 

à l’aise dans son hypocrite humilité. 

Mais ce n’est là qu’un fait parmi tant d’autres. Vous avez déformé de cette façon tout ce 

qui devait clarifier vos rapports de créature autoconsciente avec le grand Créateur! 

Du fait de la présomption de cette humanité terrestre, rien n’est demeuré pur et noble. C’est 

pourquoi l’attitude juste envers Dieu s’altéra d’elle-même et devint fausse. 

Arrogants, dans l’attente d’une bonne récompense ou quémandant de méprisable manière, 

ce n’est qu’ainsi que vous vous êtes présentés devant votre Seigneur, si tant est que, pour une 

fois, vous avez pris la peine et le temps de vraiment penser à Lui, sous la contrainte de maintes 

détresses qui devaient vous atteindre dans la réciprocité des effets de vos agissements! 

Mais maintenant, vous devez enfin vous réveiller et accepter la Vérité telle qu’Elle est 

réellement et non pas telle que vous vous L’imaginez! Ainsi s’écroule ce qui est faux, et les 

lacunes d’une hypocrite prétention à mieux savoir deviennent apparentes. Rien ne peut plus se 

dissimuler dans les ténèbres, car désormais, par la Volonté de Dieu, la Lumière arrive afin que 

les ténèbres s’effondrent et disparaissent! 

La Lumière arrive maintenant aussi sur la Terre et dans toute l’immense matière! 

Embrasante, Elle irradie dans toutes les Parties cosmiques, désagrégeant et consumant tout mal 

et aussi tout mauvais vouloir! Ce qui est faux doit se manifester où qu’il cherche à se cacher, 

il doit s’effondrer en lui-même sous l’effet du Rayon de la Lumière de Dieu qui éclaire 

maintenant la Création entière! Tout ce qui n’est pas conforme aux magnifiques Lois de Dieu 

et ne veut pas vivre d’après Elles sombrera dans les profondeurs, dans le cycle de 

l’anéantissement, d’où jamais plus il ne pourra ressusciter! 

Seule la Sainte Volonté de Dieu régnera encore sur cette Terre! 



38. La reconnaissance de Dieu 

Bien que j’aie déjà expliqué qu’un être humain ne pourra jamais réellement voir Dieu parce 

que son genre n’en possède aucunement la capacité, il porte néanmoins en lui le don de 

reconnaître Dieu dans Ses Oeuvres. 

Or, cela ne lui vient pas du soir au matin et ne lui tombe pas du ciel pendant le sommeil, 

mais cela lui coûte un effort sérieux, un grand et puissant vouloir qui ne peut se passer de 

pureté. 

C’est à vous, êtres humains, que la nostalgie inassouvie à reconnaître Dieu fut donnée; elle 

fut implantée en vous afin que vous ne puissiez trouver aucun repos au cours de vos 

pérégrinations à travers la Création Postérieure. Vous avez été autorisés à les entreprendre en 

vue de votre évolution afin que, devenus pleinement conscients de vous-mêmes, vous 

appreniez, remplis de gratitude, à jouir des bénédictions que les Univers recèlent pour vous et 

vous offrent. 

Si, au cours de ces pérégrinations, vous trouviez le repos en vous, celui-ci devrait, par 

conséquent, amener la stagnation qui génère pour votre esprit épuisement et décadence et, pour 

finir, l’inévitable décomposition, puisqu’ainsi l’esprit n’obéit pas à la Loi Originelle de 

l’indispensable mouvement. Or, le mécanisme des Lois auto-actives ancrées dans la Création 

est pour l’esprit humain comme une chaîne de montage qui l’entraîne sans interruption, sur 

laquelle chacun en arrive à glisser, à trébucher et à tomber, s’il ne sait pas conserver son 

équilibre. 

En ce cas, conserver son équilibre équivaut à ne pas troubler l’harmonie de la Création en 

en respectant les Lois Originelles. Celui qui chancelle et tombe, celui qui ne sait pas s’y 

maintenir sera entraîné, car le mécanisme ne peut pas s’arrêter à cause de lui ne serait-ce qu'une 

seconde. Mais le fait d’être entraîné le blesse, l’effort à fournir pour se relever est considérable, 

et plus encore celui qu’il doit faire. Pouvoir se relever nécessite un très grand effort, et plus 

encore celui qu’il lui faudra faire pour retrouver l’équilibre requis. Avec un entourage 

continuellement en mouvement, ce n’est pas si facile. Si l’être humain n’y arrive pas, il sera 

projeté hors du circuit, en plein milieu des rouages du mécanisme et il y sera broyé. 

Soyez donc reconnaissants, vous, les êtres humains, de ce que l’ardente nostalgie qui vous 

pousse vers la reconnaissance de Dieu ne vous laisse aucun repos durant vos pérégrinations. 

Sans le savoir, vous évitez ainsi toutes sortes de dangers au milieu du mécanisme universel. 

Or, vous n’avez pas compris cette nostalgie qui repose en vous, vous l’avez, elle aussi 

déformée, et vous n’en avez fait qu’une inquiétude médiocre! 

De façon erronée, et par n’importe quel moyen, vous cherchez de nouveau à calmer ou à 

satisfaire cette inquiétude. Mais comme vous n’y employez que l’intellect, vous ne recherchez 

naturellement que la satisfaction terrestre, vous espérez assouvir cette pulsion intérieure par 

l’accumulation de biens terrestres, par le rythme effréné du travail, ou encore par des 

distractions, par l’amollissant confort et mieux encore, par l’amour terrestre sous une forme 

pure pour la femme. 

Cependant, toutes ces tentatives ne sont pour vous d’aucun profit et ne facilitent pas votre 

progression. Elles peuvent endormir pour un court laps de temps cette ardente nostalgie que 

vous avez transformée en inquiétude, mais ne sauraient l’effacer définitivement; elles ne font 

que la refouler ici ou là. Cette ardente nostalgie que vous n’avez pas reconnue stimule sans 

cesse l’âme humaine. Et si l’être humain de la Terre ne cherche pas à en comprendre enfin le 

sens, elle le harcèlera à travers de nombreuses vies terrestres sans qu’il lui soit possible d’y 



mûrir et de pouvoir s’élever, comme cela est voulu, vers les contrées plus légères, plus 

lumineuses et plus belles de cette Création Postérieure. 

La faute en revient à l’être humain lui-même qui estima trop peu les aides qui lui furent 

offertes, ou même ne les apprécia pas du tout dans l’illusion de son pouvoir personnel, illusion 

née des liens de l’intellect, ces liens qu’il noua lui-même autour des ailes de son esprit. 

Maintenant, il est finalement enfin au terme de sa force! Il est épuisé par le harcèlement 

des puissances qu’il n’a pas encore reconnues, aux secours desquelles l’être humain s’est 

obstinément fermé et cela, dans la prétention puérile que traduit son comportement entêté de 

vouloir et de pouvoir mieux savoir et qui se manifeste comme la conséquence de la violente 

mutilation qu’il imposa lui-même à son cerveau. 

Et pourtant, chaque être humain aurait pu tout avoir facilement, si seulement, en toute 

simplicité et modestie, il avait laissé mûrir en lui tous les dons que le Créateur lui a donnés en 

vue de sa pérégrination à travers tous les Plans de la Création Postérieure, pérégrination dont 

l’esprit humain a absolument besoin pour sa propre évolution. Il serait ainsi devenu grand, plus 

grand et plus initié qu’il n’aurait jamais pu le rêver. Cependant, sans humilité et sans modestie, 

ces dons ne peuvent s’épanouir en lui et devenir des facultés! 

Ce savoir dont vous êtes si fiers est simplement un jeu puéril! Un grain de poussière en 

comparaison de ce que vous pourriez savoir et surtout de ce que vous pourriez accomplir, de 

ce qu’aujourd’hui déjà vous devriez accomplir! Que savez-vous, êtres humains de la Terre, de 

la merveilleuse Création qui, partout, se manifeste à vous selon son genre et sa beauté, mais 

surtout dans l’intangibilité de ses Lois! Obtus, c’est ainsi que vous vous tenez devant toute 

cette grandeur. Cherchez enfin la reconnaissance de votre Dieu dans la Création, vous, êtres 

humains; vous constituez la plus petite partie, laquelle, par la grâce de son Créateur, est 

autorisée à se développer jusqu’à l’autoconscience, réalisant ainsi l’impulsion qu’elle porte en 

elle! 

Cherchez en cela à ne pas satisfaire que vos vanités comme vous l’avez fait jusqu’à ce jour 

en tant qu’esclaves de votre intellect! Vous êtes ainsi arrivés à la fin! Vous êtes dans 

l’effondrement de votre petite prétention au pouvoir, et vous vous tenez très loin du vrai 

pouvoir! 

Vous avez été comme de mauvais travailleurs, et les conséquences de vos agissements 

vous le prouveront maintenant par elles-mêmes, elles qui, obéissant aux Lois de Dieu dans la 

Création, vont retomber sur leurs auteurs, telles de lourdes vagues, les élevant très haut ou les 

ensevelissant au contraire avec toutes leurs oeuvres. Se montrera alors irréfutablement ce qui 

était juste ou bien faux. Voilà ce que vous auriez pu constater assez distinctement ces derniers 

temps, si seulement vous aviez voulu voir: la faillite générale de tous les efforts visant à 

détourner la décadence déjà en cours. Cette constatation aurait dû constituer pour vous un 

avertissement: celui de faire demi-tour pendant qu’il en était encore temps! Et de rentrer enfin 

en vous-mêmes par la réflexion. 

Mais les êtres humains n’entendent pas et ne voient pas; le désespoir ne les pousse qu’à 

croire encore plus follement en l’aide qu’ils attendent du pouvoir humain. 

Mais je vous le dis: celui qui n’agit pas selon les Lois de Dieu ne recevra plus aucun 

secours de la Lumière! La connaissance des Lois de Dieu dans la Création est désormais 

obligatoire! Et sans le secours de la Lumière, la véritable édification est aujourd’hui tout à fait 

impossible! 

La foi d’un être humain en sa propre mission et la foi de ceux qui le suivent ne servent à 

rien pour un être humain sur Terre. Tout s’effondrera avec lui à l’emplacement même où 

l’atteindra la répercussion des Lois de Dieu dans la Création. 



Et chaque être humain, selon la Loi Sacrée de Dieu, est à présent placé devant cette 

répercussion! C’est là que réside le Jugement redouté de tous les croyants! 

Les croyants! Vous tous qui vous comptez parmi les croyants en Dieu, examinez-vous 

donc une bonne fois pour voir si la foi que vous portez en vous est réellement la bonne! Je 

n’entends pas par là la forme de votre croyance, comme catholique ou protestant, bouddhiste 

ou musulman, ou toute autre forme de croyance, mais c’est de votre façon de croire que je veux 

parler et jusqu’à quel point celle-ci est vivante! 

Car Dieu est Dieu! Et la façon dont vous L’approchez dans votre for intérieur détermine 

à elle seule la force et l’authenticité de votre foi! 

C’est ainsi que vous devez vous examiner soigneusement. Je veux vous montrer comment 

vous pouvez trouver le chemin qui y mène afin de recevoir un soutien. 

Suivez-moi en esprit en Afrique vers une quelconque tribu nègre. Mettez-vous à la place 

de ces êtres humains au point de vue de leur capacité de compréhension. Efforcez-vous de vous 

représenter distinctement leur vie intérieure et le cours de leurs pensées. 

Ces êtres humains croyaient aux démons et à tout ce qui peut exister; ils avaient des idoles 

grossièrement taillées dans du bois, et arrivèrent alors chez eux les missionnaires chrétiens. Ils 

leur parlèrent du grand Dieu invisible de leur religion et les enseignèrent. 

Représentez-vous cela et dites vous-mêmes avec quelles intuitions ces êtres de la nature 

adresseront, après le baptême, leur prière au Dieu chrétien nouveau pour eux. Pas autrement, 

certes, qu’ils ne le faisaient auparavant devant leurs idoles de bois taillé! La plupart d’entre eux 

mettent simplement le nouveau Dieu à la place des anciennes idoles. C’est là toute la différence. 

Ils n’ont en rien changé leurs intuitions, mais dans le cas le plus favorable, ils s’en tiennent 

uniquement à l’enseignement. La véritable expérience vécue leur fait défaut. Il ne peut pas du 

tout en être autrement pour ces êtres humains ignorants. 

L’acceptation de l’enseignement lui-même ne les rend pas du tout initiés; car l’acceptation 

de la foi ne se fonde que sur un prétendu savoir offert par d’autres. Il y manque la bénéfique 

expérience vécue intérieure et de ce fait, le véritable soutien! Ainsi en est-il toujours et partout. 

Les missionnaires et les convertisseurs se précipitent sur les humains pour les convertir au 

Christianisme sans plus de transition. 

Le même procédé se retrouve dans l’instruction donnée aujourd’hui aux enfants et pourtant 

ceux-ci ne sont pas intérieurement différents des païens, car le baptême ne leur a pas donné le 

Savoir. 

Or, si l’être humain ne gravit pas les degrés indiqués par la Création dans l’ordre voulu, 

degrés que la Création Elle-même lui offre dans l’auto-activité de ses Lois Originelles, étant 

donné qu’Elle est constituée à partir de ces mêmes degrés, il ne pourra jamais parvenir à la 

véritable reconnaissance de Dieu! Et même des enseignements de valeur ne lui serviront ici à 

rien, mais ne feront qu’embrouiller ses chemins. 

C’est là que pèche tout le travail missionnaire ayant existé jusqu’ici. Cette action ne peut 

absolument pas conduire à un effet portant en soi une vie réelle, parce qu’elle ne suit pas les 

chemins conformes aux Lois de la Création. La Loi de l’évolution dans la Création n’admet 

pas de bonds qui empêcheraient l'être humain de parvenir à une réelle maturité. Et l’être humain 

ne peut jamais s’élever au-dessus de cette Création à laquelle il appartient, à laquelle il est 

étroitement relié par d’innombrables fils et dont il doit désormais constituer le meilleur de tous 

les fruits. 

Or, s’il veut réellement devenir le fruit que cette Création est capable de produire dans la 

pure Force du Seigneur, alors le cours de sa maturation doit être sans aucune interruption! Il en 

va exactement comme pour l’activité déployée par l’Essentialité pour le fruit de l’arbre. 



Lorsque se produit une interruption ou une quelconque intervention au cours du processus de 

maturation, que ce soit une gelée précoce, une trop forte tempête ou une intervention arbitraire 

et nuisible de l’être humain, le fruit ne peut parvenir à une pleine maturité et de ce fait, à son 

plein achèvement. 

Il en va de même pour l’être humain de la Terre, qui est un fruit de l’activité spirituelle. 

Rien ne doit manquer au cours de son évolution, pas un seul degré, sinon il subsiste une 

lacune, un gouffre qui ne permet pas la poursuite d’une édification vivante ni, de ce fait, une 

ascension continue vers les Hauteurs. Toute omission la rend même précisément impossible. 

Lorsqu’il manque, ne serait-ce qu’un degré, ou que ce degré soit seulement défectueux, alors 

l’effondrement, la chute, doit survenir. À ce sujet, l’être humain peut se débattre autant qu’il 

veut, il doit s’y soumettre et l’astuce intellectuelle la plus subtile est ce qui s’avère le moins 

capable de construire un pont de rechange qui puisse l’aider à poursuivre son chemin. 

Or, l’être humain lui-même entreprit une action nuisible en cultivant de façon intensive et 

unilatérale son intellect terrestre qui l’enchaîne désormais solidement et comme par des 

crochets d’acier à la matière dense dont l’intellect est issu. 

C’est ainsi que se forma le fossé, qu’une foi simplement apprise en la haute Spiritualité et 

en la Divinité ne saurait franchir! 

Par sa propre faute, ce fruit, qu’est l’être humain de la Création Postérieure, se trouve donc 

contraint de dépérir sur la voie de sa maturation. 

C’est pourquoi, aujourd’hui encore, il arrive à plus d’un être humain, en quittant l’école 

pour entrer dans la vie, de perdre complètement la foi apprise au cours de son enfance, même 

s’il lutte vaillamment pour la conserver. Tôt ou tard, il lui faudra de nouveau tout reconstruire 

à partir de la base, si toutefois il est un chercheur sérieux de la Vérité. 

L’enthousiasme des masses et l’entraînement collectif ne sont d’aucun intérêt pour 

l’individu. Ils ne lui donneront jamais le terrain solide dont il a besoin pour son ascension et il 

ne pourra pas davantage y trouver en lui-même l’appui qui lui est nécessaire, cet appui qui, 

seul, lui procurera une assurance durable. 

Ainsi à l’époque actuelle, l’enseignement destiné aux enfants et aux adolescents n’est pas 

encore juste dans les différentes confessions. C’est pourquoi la foi fait défaut partout, cette foi 

qui conduit à la véritable reconnaissance de Dieu, laquelle, seule, accorde le vrai bonheur et 

aussi la paix! 

L’enseignement de l’époque actuelle est faux et sans vie. Le soutien que chacun 

individuellement croit posséder est imaginaire. Ce n’est qu’une croyance formelle à laquelle 

tous se cramponnent. La tranquillité et le sentiment de sécurité en lesquels ils cherchent à se 

complaire sont artificiels. Ils n’ont souvent d’autre but que d’éviter les heurts personnels avec 

l’extérieur, parfois d’en tirer des avantages terrestres ou de se faire valoir d’une manière ou 

d’une autre. Cela n’est jamais authentique et ne peut l’être parce que les bases conformes aux 

Lois de la Création y font encore défaut. Et sans elles, on ne peut absolument rien faire. 

Revenons dans le passé et considérons les conversions d’autrefois en pays germaniques. 

Celui qui réfléchit, qui ne se laisse pas entraîner par la foule paresseuse de niveau moyen, doit 

reconnaître, là également, uniquement cette forme vide et inutile pour l’évolution intérieure, 

cette forme qui fut créée jadis et qui ne pouvait apporter aucune reconnaissance de Dieu! 

Pour chaque peuple, même pour chaque être humain, y compris l’être humain de cette 

nouvelle époque, il faut d’abord qu’existe la base permettant d’accueillir les sublimes 

connaissances au sujet de Dieu qui se trouvent dans l’enseignement du Christ. Ce n’est qu’à 

partir d’une base ayant atteint un certain niveau de maturité que l’esprit humain peut et doit 



être introduit dans toutes les possibilités d’une reconnaissance de Dieu par l’enseignement du 

Christ. 

C’est ainsi etrestera ainsi pour toute l’éternité! 

S’il pouvait en être autrement, alors Dieu aurait fait parvenir des révélations plus tôt aux 

peuples de la Terre. Il ne l’a pas fait! 

Ce n’est qu’après avoir évolué jusqu’à la connaissance de l’activité de toutes les Entités 

de l’Essentialité qu’un peuple pouvait alors avoir la connaissance du Spirituel, du Pur-Spirituel, 

du Divin et finalement aussi de Dieu! 

Cependant, cela se produisait toujours de manière telle que cette évolution le conduise 

avec compréhension vers une conception plus élevée par des prophètes appelés pour cela et 

qui, jamais, ne bouleversaient les anciennes révélations. Ils édifiaient! Et cela exactement 

comme le Christ Jésus Lui-même procéda par la suite et ainsi qu’Il le souligna souvent dans 

Sa Parole. Seulement jusqu’à présent, vous ne vouliez pas le comprendre. 

Or, au cours de leurs conversions, les églises chrétiennes veulent renverser beaucoup 

d’anciennes croyances et les déclarer fausses ou encore veulent les éliminer sans aucune 

considération au lieu de continuer soigneusement à édifier sur ces croyances en respectant les 

transitions nécessaires. Elles attendent et exigent que l’esprit humain saute immédiatement 

dans ce sublime enseignement du Christ. 

On ne tient donc pas compte ici des Lois de Dieu, quoique l’on veuille souvent le bien. 

Les Germains, eux aussi, étaient jadis étroitement liés avec les êtres essentiels. Beaucoup 

d’entre eux pouvaient les voir, éprouver leur présence, de sorte qu’aucun doute ne pouvait 

subsister en eux quant à leur existence réelle et à leur activité. Ils les voyaient, et c’est pourquoi 

ils savaient qu’ils existaient. 

C’était pour eux la conviction la plus pure et de ce fait, elle leur était sacrée. 

Et c’est cette réalité sacrée d’alors que Boniface bouscula d’un poing brutal! Il voulut 

contester aux Germains la Vérité d’un tel Savoir et le déclarer faux. À sa place, il voulut leur 

imposer les formes de sa doctrine chrétienne. Cette façon d’agir qui était une preuve de 

l’ignorance de la part de Boniface, devait dès le début faire douter les Germains de la Vérité 

de ce qu’il leur enseignait; elle ne devait que leur enlever toute confiance en son enseignement. 

Il aurait dû leur confirmer la Vérité de leur Savoir, le leur expliquer et les conduire alors 

vers des connaissances plus hautes! Mais pour cela il lui manquait à lui-même la connaissance 

de la Création. Il ne manifesta que trop distinctement son ignorance au sujet du tissage de la 

Création lorsqu’il qualifia leur croyance d’hérésie et déclara inexistants Wotan et les autres 

Entités essentielles que les Germains considéraient comme des dieux agissants. Bien que 

celles-ci ne soient pas pour autant des dieux, elles n’en existent pas moins grâce à la Force de 

Dieu et agissent dans la Création. 

Sans l’activité des Entités essentielles, le Spirituel ne pourrait absolument pas s’ancrer 

dans la matière; il ne pourrait donc rien y faire. Le Spirituel dont l’esprit humain est issu a par 

conséquent besoin du concours de l’Essentialité dans la matière pour sa propre évolution! 

Ici, une foi zélée ne peut jamais remplacer le Savoir. 

Mais la faute que commirent Boniface et tous les convertisseurs demeure vivante 

aujourd’hui encore. 

On parle des légendes des dieux grecs et on les enseigne. Mais ce n’étaient pas des 

légendes; c’était au contraire un véritable Savoir qui fait défaut aux êtres humains 

d’aujourd’hui. Malheureusement, les églises elles-mêmes ne connaissent pas les effets de 

l’activité de la Sainte Volonté de Dieu dans la Création, cette Création qui demeure pourtant la 



patrie de tous les esprits humains. Elles passent en aveugles devant les événements antérieurs, 

et c’est pourquoi elles sont incapables de conduire quiconque vers la véritable et vivante 

reconnaissance de Dieu. Même avec le meilleur vouloir, elles ne le peuvent pas. 

Ce n’est que par les Lois de la Création, que Dieu a données, que l’esprit humain peut 

parvenir à la reconnaissance de Dieu! Et il a, pour son ascension, un besoin absolu de cette 

reconnaissance! En elle seule, il acquiert ce soutien qui lui permet d’avancer sans défaillance 

sur le chemin prescrit, chemin nécessaire à son accomplissement! Pas autrement! 

Celui qui veut négliger l’activité de l’Essentialité dont les peuples anciens avaient une 

connaissance exacte ne peut jamais parvenir à la véritable reconnaissance de Dieu. Ce Savoir 

précis est une marche indispensable conduisant vers la reconnaissance, étant donné que l’esprit 

humain est obligé de frayer son chemin de bas en haut. S’il n’a pas au préalable pour base la 

connaissance précise des degrés inférieurs de la Création auxquels il appartient, il ne peut 

jamais apprendre à pressentir le Pur-Spirituel ni le Divin qui se situent bien au-dessus de sa 

faculté de compréhension. C’est là une nécessité inéluctable qui le prépare et lui donne la 

possibilité d’accéder à une reconnaissance plus élevée. 

Comme je l’ai déjà dit, la connaissance de Dieu ne fut jamais donnée qu’à des peuples 

pour lesquels la connaissance de l’activité des essentiels était un fait acquis, jamais autrement. 

Car sans cette connaissance, il n’est pas possible de s’en faire une représentation. À cet égard, 

tout le genre humain fut conduit avec sollicitude depuis la Lumière. 

Un être humain qui a la connaissance de l’Essentialité et dont la vie est fondée en toute 

pureté sur cette seule connaissance a, dans la Création, une valeur supérieure à celle de tel autre 

qui s’en tient seulement à une croyance chrétienne apprise et qui sourit lorsqu’on évoque les 

êtres essentiels parce qu’il les considère comme des contes ou des légendes. Étant ignorant à 

ce sujet, il n’acquiert jamais de véritable soutien tandis que le premier conserve toutes ses 

possibilités d’ascension grâce à une nostalgie d’ascension forte, intacte et non enfouie. 

Par son bon vouloir il peut, en l’espace de peu de jours, s’enraciner d’une façon vivante 

dans les reconnaissances et l’expérience spirituelles, parce qu’il n’a pas perdu pied. 

Ainsi, à l’avenir, dans tous les travaux missionnaires, dans tout l’enseignement scolaire, 

conduisez à la connaissance de Dieu par le Savoir des forces essentielles ayant pris forme et de 

leur activité. Ce n’est qu’en partant de là que peut se développer ensuite la connaissance plus 

élevée du Spirituel, puis du Pur-Spirituel et finalement du Divin et de Dieu. 

La connaissance intégrale de la Création est indispensable pour arriver ensuite à un 

pressentiment de la grandeur de Dieu et par là, finalement, à la véritable reconnaissance de 

Dieu! La croyance chrétienne d’aujourd’hui ne peut rien contenir de vivant, parce que tout cela 

lui fait défaut! Ce qui est indispensable à cet effet est toujours écarté et, pour combler ce 

gouffre, il n’est rien d’autre hors ce que Dieu a donné à cette fin dans cette Création Postérieure. 

Personne, pourtant, n’a su tirer la leçon la plus importante qui se dégage de l’observation 

calme de toute évolution humaine sur Terre jusqu’à ce jour, à savoir que toutes les étapes que 

les êtres humains devaient franchir pendant ce temps étaient nécessaires. C’est pourquoi, 

aujourd’hui encore, aucune d’entre elles ne doit être ni évitée ou sautée! La Création tout 

entière vous en offre clairement l'image et fournit toutes les bases nécessaires à l’exécution! 

Entendez donc ce que je vous dis: actuellement, l’enfant jusqu’à sa puberté n’est en liaison 

étroite et directe qu’avec l’Essentialité. Durant cette époque, l’expérience vécue doit lui donner 

une connaissance exacte du monde de l’Essentialité! Ce n’est qu’à sa puberté qu’il établit la 

liaison avec le Spirituel, poursuivant pas à pas son évolution ascendante. Cependant, 

l’Essentialité doit servir de base à l’enfant; il doit s’y appuyer solidement et consciemment en 

évitant surtout d’interrompre cette liaison comme le fait l’humanité d’aujourd’hui qui, loin de 

rendre vivant le contact de l’enfant avec le monde de l’Essentialité, le réprime au contraire 



violemment par sa présomption irresponsable. Or, en vue de l’ascension, il est voulu et il est 

nécessaire que les deux soient reliés l’un à l’autre. 

En tant que fruit de la Création, l’être humain d’aujourd’hui doit avoir mûri à un point tel 

qu’il rassemble en lui le résultat complet de l’évolution humaine jusqu’à ce jour! 

Donc ce qui, aujourd’hui, constitue pour chaque individu la seule enfance était auparavant, 

dans l’évolution tout entière de la Création, une grande époque d’évolution humaine collective. 

Faites précisément très attention à ce que je dis ici! 

La première époque d’évolution qui s’étale sur des millions d’années se concentre à 

présent pour les êtres humains de l’actuel degré d’évolution de la Création, dans les années 

d’enfance! 

Quiconque à ce sujet, n’est pas capable de suivre le rythme de l’évolution doit s’en 

attribuer la faute à lui-même, il reste en arrière et doit finalement disparaître de nouveau. 

L’évolution de la Création ne se laisse pas arrêter par la paresse des êtres humains, mais 

progresse irrésistiblement selon les Lois qui la régissent et qui portent en elles la Volonté de 

Dieu. 

Jadis, le degré d’évolution de la Création était tel que les êtres humains devaient rester 

intérieurement, durant de nombreuses vies terrestres, ce que sont aujourd’hui les enfants. Ils 

n’étaient en liaison directe qu’avec l’activité des êtres essentiels, liaison qui s’établit à la suite 

d’une lente évolution par expérience vécue, qui seule, apporte Savoir et Connaissance. 

Cependant, depuis longtemps déjà, la Création, en une progression constante, est parvenue 

à un point où les premiers degrés de l’évolution, qui s’étalèrent sur des millions d’années, se 

concentrent à présent, ici sur Terre, pour les fruits humains, dans la période des années de 

l’enfance. L’époque antérieure de l’humanité peut et doit être intérieurement parcourue au 

cours des quelques années terrestres, parce que les expériences des vies antérieures 

sommeillent toutes prêtes dans l’esprit. 

Mais elles doivent être réveillées et ainsi parvenir à la conscience; car elles ne doivent plus 

continuer à sommeiller ou même à être refoulées ainsi que cela se produit aujourd’hui. Tout 

doit devenir vivant et le rester, grâce à des éducateurs et à des enseignants initiés afin que 

l’enfant acquière dans l’Essentialité la base solide et le soutien dont il a besoin pour parvenir à 

la reconnaissance de Dieu qui est ancrée dans le Spirituel. Une marche naît toujours à partir 

d’une autre lorsque celle-ci est franchie, pas plus tôt, et la précédente ne doit pas non plus être 

retirée par la suite si l’on souhaite que l’escalier subsiste et ne s’effondre pas. 

Ce n’est qu’avec la maturité physique de l’enfant que s’effectue la liaison avec le Spirituel. 

Mais l’élan nécessaire pour cela ne peut devenir vivant que s’il s’appuie sciemment sur 

l’Essentialité. Ni contes ni légendes ne servent ici, mais uniquement l’expérience vécue qui 

doit être terminée et accomplie au commencement de la puberté. Elle doit aussi demeurer tout 

à fait vivante afin d’éveiller le Spirituel à la vie consciente. C’est là une condition inébranlable 

ancrée dans la Création que vous auriez tous dû apprendre à connaître en observant le passé! 

À présent vous en avez besoin; sinon vous ne pourrez aller plus avant et devrez disparaître! 

Sans la connaissance précise de l’activité de l’Essentialité, il n’y aura jamais de connaissance 

spirituelle. Sans la connaissance précise du Spirituel et de son activité, la reconnaissance de 

Dieu ne peut naître! Tout ce qui se trouve en dehors de cette conformité aux Lois n’est que 

présomptueuse imagination et prétention, très souvent aussi, mensonge parfaitement conscient! 

Questionnez votre prochain sur les inébranlables Lois de Dieu dans la Création. S’il ne 

peut pas vous donner de réponse juste, alors il n’est qu’un hypocrite qui se leurre lui-même 

lorsqu’il parle de la reconnaissance de Dieu et de la véritable foi en Dieu! 



Car selon les inébranlables Lois de Dieu, il ne peut posséder ni l’une ni l’autre, étant donné 

qu’elles sont inaccessibles par toute autre voie! 

Dans la Création tout progresse sans interruption de façon homogène, selon la Loi 

immuable! Vous seuls, êtres humains, ne suivez pas encore le mouvement dans votre 

aveuglement, dans votre ridicule prétention au savoir qui exclut l’humble observation! 

Les enfants et les adultes de l’époque actuelle avancent dans la reconnaissance de Dieu 

comme sur des échasses! Ils luttent, certes, pour l’obtenir, mais ils planent dans les airs; ils 

n’ont aucune liaison vivante avec le terrain qui doit obligatoirement leur servir d’appui. Entre 

leur vouloir et la base nécessaire à la construction, il y a du bois mort sans faculté intuitive, 

comme dans les échasses! 

Le bois mort des échasses est la foi apprise à laquelle la mobilité et la vitalité font 

complètement défaut. Certes, l’être humain a le vouloir, mais il n’a pas de base solide ni de 

véritable appui. Tous deux résident uniquement dans le Savoir de l’évolution de la Création 

qui s’est déroulée jusqu’ici, et à laquelle l’esprit humain fait indissolublement partie! C’est 

aussi pourquoi il est et demeure toujours étroitement relié à cette Création qu’il ne pourra 

jamais dépasser! 

Êtres humains, éveillez-vous! Rattrapez ce que vous avez négligé. Je vous montre encore 

une fois votre chemin! Introduisez enfin la vie et le mouvement dans ce vouloir rigide qui est 

le vôtre et vous trouverez alors la sublime reconnaissance de Dieu que depuis longtemps déjà 

vous devriez posséder si vous aviez suivi la progression de l’évolution des grandioses 

Créations! 

Hâtez-vous, l’époque du dernier Tournant est arrivée, une époque en laquelle vous devez 

faire vos preuves et montrer si vous pouvez encore continuer à aller plus haut, ou si vous devez 

vous corrompre en demeurant en arrière! 

Notez bien: vous ne devez rien exclure de ce que l’humanité, dans son ensemble, dût vivre 

auparavant ici sur Terre, car elle a toujours vécu ce qui lui était nécessaire. Et lorsqu’elle fit 

fausse route par son propre vouloir, survint la décadence. Ainsi en est-il donc à présent aussi! 

Ne passez pas encore une fois stupidement devant l'instant où le grand réveil vient à vous par 

la souffrance! C’est le dernier qui vous atteint. C’est pourquoi, réveillez-vous et gardez 

fermement votre équilibre, sinon vous serez renversés et balayés! La Création va de l’avant 

sans se laisser détourner et en se secouant, se débarrasse maintenant de tous les fruits pourris. 



39. L’essentialité 

Dans mon Message, j'ai souvent parlé de l’Essentialité dans la Création. J’ai parlé de son genre, 

de son activité, ainsi que de son importance pour l’esprit humain auquel elle aplanit dans la 

Création, les chemins de l’évolution jusqu'à ce qu’il accède à la perfection. 

Tout cela vous est déjà connu. 

Malgré cela, je considère comme nécessaire de parler maintenant encore une fois de façon 

plus détaillée de tout ce qu’est l’Essentialité afin que l’être humain ait l’occasion d’accueillir 

en lui l’image complète de son activité. 

«L’Essentialité» est une expression que je vous ai donnée moi-même parce qu’elle exprime 

au mieux ce qu’une forme déterminée est capable de vous apporter aussi bien à propos de vos 

conceptions concernant l’activité qu’à propos du genre de cet élément de la Création si 

important pour toute action. 

«L’Essentialité», nommons-la donc aussi «l’élément essentiel» pour la Création, ou mieux 

encore, «l’élément qui se manifeste de façon visible» dans la Création; ainsi comprendrez-vous 

peut-être mieux ce que je veux réellement dire par l’expression «Essentialité.» 

Nous pouvons aussi utiliser d’autres expressions de votre vocabulaire pour en préciser 

mieux encore le concept. «L’élément qui relie», ou seulement «l’élément qui lie» et par là 

même, «qui est lié» sont des expressions adéquates. 

Après toutes ces expressions de transition, je puis maintenant dire tranquillement le 

«façonneur de formes» sans que vous pensiez ici que l’Essentialité puisse créer des formes de 

par son propre vouloir; car cela serait faux. L’Essentialité ne peut façonner les formes que sous 

l’impulsion de la Volonté Divine, Loi Originelle vivante de la Création. 

Nous pouvons tout aussi bien nommer l’Essentialité la force motrice qui exécute et 

entretient le façonnement des formes! Ainsi, cela vous sera peut-être plus facile de diriger votre 

façon de penser vers une notion à peu près exacte. 

Tout en dehors de Dieu est essentiel, donc paraît sous des formes visibles et peut être 

transmis en images. Dieu Lui-même, et Lui seul est Inessentiel. Ainsi nommé par opposition 

au concept «essentiel». 

Il ressort de cela, que tout ce qui existe en dehors du Dieu Inessentiel est essentiel et formé. 

Prenez donc ceci comme concept fondamental pour votre compréhension. 

De l’Inessentialité Elle-même, donc directement issu de Dieu, proviennent uniquement 

encore les deux Fils de Dieu, sinon rien, et les deux Fils portent en Eux-mêmes l’Inessentialité 

et sont, de ce fait, Un avec Dieu. 

Donc, en dehors de Dieu, tout est essentiel. Et puisque, en dehors de Dieu, seule existe Son 

Irradiation, l’Essentialité est, par conséquent, la naturelle et inévitable Irradiation de Dieu. 

L’Essentialité est donc beaucoup plus vaste et s’étend plus Haut que vous ne l’avez pensé. 

En dehors de Dieu, elle englobe tout, mais elle se divise cependant en de nombreuses gradations 

selon le degré de refroidissement et d’éloignement de Dieu qui y est lié. 

Si vous connaissez correctement le Message, vous savez que j’y ai déjà parlé du Divin-

essentiel, lequel se trouve dans la sphère Divine, loin du Spirituel-essentiel qui se divise en 

Pur-Spirituel-essentiel et en Spirituel-essentiel. J’ai mentionné ensuite le Plan de la seule 

Essentialité à laquelle se rattachent, en allant vers le bas, la matière fine et finalement la matière 

dense avec tous leurs degrés de transition. 



Or, comme tout est essentiel en dehors de Dieu Lui-même, j'ai simplement nommé les 

différents genres: Divin, Pur-Spirituel, Spirituel et Essentiel, et en plus matière fine et matière 

dense en tant que gradations différentes vers le bas. 

Les grandes caractéristiques fondamentales ne sont toutefois que deux: Inessentialité et 

Essentialité. Dieu est Inessentiel tandis que Son Irradiation doit être qualifiée d’Essentielle. Il 

n’existe rien d’autre en dehors de cela; car tout ce qui existe en dehors de Dieu est issu et se 

développe uniquement à partir de l’Irradiation de Dieu. 

Bien que tout cela ressorte déjà très clairement du Message si vous le considérez 

correctement, il n’en demeure pas moins que bien des auditeurs et des lecteurs ne s’imaginent 

sous le terme «Essentialité» que la région de la Création entre le Spirituel et la matière fine, 

cette région d’où proviennent les êtres élémentaux tels les elfes, les ondines, les gnomes, les 

salamandres ainsi que les âmes des animaux, lesquels ne possèdent donc rien de Spirituel. 

En soi, penser ainsi jusqu’à présent n’était pas faux puisque cette région entre le Spirituel 

et la matière fine est uniquement le Plan de l’Essentialité dont le Divin, puis le Pur-Spirituel et 

le Spirituel se sont déjà séparés. C’est la couche la plus lourde de celles qui sont encore douées 

de mobilité propre tandis qu’à partir de là, la matière, à son tour, s’en sépare et continue à 

descendre du fait d’un refroidissement continu. Le premier condensé de ce refroidissement est 

constitué par la pesante matière fine de laquelle se détache encore ensuite la masse de la matière 

dense, inerte en soi. 

Cependant, parmi ces deux genres de matière étrangers l’un à l’autre, se trouvent encore 

de nombreuses gradations particulières. C’est ainsi que la Terre, par exemple, n’en est pas la 

plus lourde. Il y a, dans la matière dense, encore des gradations beaucoup plus lourdes, 

beaucoup plus denses, où de ce fait même, la notion d’espace et de temps est encore beaucoup 

plus étroite, complètement différente de ce qu’elle est ici et dont la mobilité est encore, par 

conséquent, plus lente et ainsi, la possibilité de développement plus ralentie. 

Dans les différentes régions, c’est selon les genres de la faculté de mouvement que se 

forment les notions d’espace et de temps; car avec une densité et une pesanteur plus grandes, 

non seulement les astres se meuvent plus lentement, mais aussi les corps de chair sont plus 

lourdauds et plus denses, et de ce fait, les cerveaux eux-mêmes moins mobiles. Bref, tout est 

différent, et cela, en raison même du genre absolument différent des irradiations réciproques et 

de leurs effets, irradiations qui donnent leur impulsion au mouvement et en se transformant, 

constituent simultanément à leur tour les conséquences de ce mouvement. 

Précisément parce que tout, dans la Création, est soumis à une seule Loi, il faut que les 

formes et les notions se manifestent constamment de façon différente dans les diverses régions 

selon le genre de mobilité qui, à son tour, dépend du degré de refroidissement correspondant 

et de la densité qui en résulte. 

Mais je m’écarte à nouveau un peu trop du sujet, car aujourd’hui, je veux tout d’abord 

élargir un peu plus la notion de l’Essentialité. 

J’en reviens donc à une expression imagée que j'ai déjà employée et je résume: 

L’Inessentialité est Dieu. L’Essentialité est le Manteau de Dieu. Il n’existe absolument rien 

d’autre. Et ce Manteau de Dieu doit être maintenu pur par ceux qui Le tissent ou peuvent 

s’abriter sous Ses plis, parmi lesquels appartiennent aussi les esprits humains. 

En dehors de Dieu, tout est donc essentiel. C’est pourquoi l’Essentialité s’étend jusque 

dans la sphère Divine, oui, et cette sphère Elle-même doit être nommée «Essentielle». 

C’est pourquoi nous devons maintenant établir une distinction plus nuancée afin de 

prévenir toute erreur. Le mieux est que nous distinguions les notions «l’Essentialité» et «les 

êtres essentiels»! 



L’Essentialité englobe tout en dehors de Dieu, puisqu’elle est, en effet, l’opposé de 

l’Inessentialité. Mais l’Essentialité comporte encore le Divin, le Pur-Spirituel et le Spirituel 

avec toutes ses gradations particulières, que je n’ai pas encore mentionnées car pour le moment, 

cela aurait dépassé votre faculté de compréhension. Il est nécessaire qu’auparavant les notions 

fondamentales précises soient d’abord inébranlablement établies dans la conscience de l’esprit 

humain. À partir de ces notions, nous pourrons, peu à peu et à petits pas, procéder à des 

développements jusqu’à ce que la possibilité de compréhension de l’esprit humain soit devenue 

suffisamment étendue. 

Lorsqu’à l’avenir nous parlerons de l’Essentialité, il s’agira donc du genre essentiel qui 

englobe tout en dehors de Dieu. À quel point c’est grand, vous ne le reconnaîtrez qu’au cours 

d’Exposés ultérieurs, car non seulement il existe des éléments déjà connus agissant du Haut 

vers le bas, mais il existe encore d’autres variétés importantes, les unes à côté des autres, par 

l’activité desquelles la Création se développe. 

Mais si nous parlons des essentiels au pluriel, il s’agira alors de ces êtres essentiels que 

vous vous êtes représentés jusqu’ici comme étant l’Essentialité en tant que telle. 

En font partie toutes les Entités qui prennent soin de ce que les êtres humains appellent de 

façon très superficielle, la nature, dont font partie les mers, les montagnes, les fleuves, les 

forêts, les prairies et les champs de même que la terre, les pierres, les plantes, tandis que l’âme 

des animaux est de nouveau quelque chose d’autre, bien qu’elle soit issue également de cette 

région de la seule Essentialité. 

Tout cela est très exactement défini par l’expression «entité». Les elfes, les ondines, les 

gnomes, les salamandres sont donc des Entités dont l’activité s’exerce exclusivement dans la 

matière. Et c’est aussi ici que nous trouvons également la possibilité de classement proprement 

dit. 

En outre, il existe encore des Entités qui s’activent dans le Spirituel, d’autres qui agissent 

dans le Pur-Spirituel et des Entités qui sont en activité jusque dans la sphère Divine. 

La conscience de cette réalité doit enlever tout fondement à votre actuelle notion qui 

suppose que l’esprit est supérieur à l’Essentialité. Mais cela ne concerne qu’un genre bien 

déterminé d’Entités essentielles dont l’activité ne s’exerce que sur le plan de la matière, comme 

les elfes, les ondines, les gnomes, les salamandres déjà mentionnés ainsi que pour les âmes 

animales. Mais pas pour d’autres. 

Vous ne pouvez tout de même pas vous imaginer qu’une entité qui s’active sur le plan du 

Pur-Spirituel, voire même sur celui du Divin, doive être inférieure à vous, esprits humains. 

Or, pour vous amener à une compréhension de ces choses, je dois tout d’abord vous 

expliquer plus précisément la différence qui existe entre l’esprit et l’entité; car ce n’est qu’ainsi 

que je puis vous donner la clef de la juste compréhension de la notion. 

Entre les créatures «esprit» et «entité», il n’existe en soi dans la Création, aucune 

différence de valeur. Seule existe une différence de genre d’où s’ensuivent nécessairement des 

activités différentes! L’esprit qui appartient aussi à l’ensemble de l’Essentialité peut suivre les 

chemins de son propre choix et exercer dans la Création une activité correspondante. Mais 

l’entité se trouve directement sous la pression de la Volonté de Dieu; elle n’a donc pas la 

possibilité de décisions personnelles ou, ainsi que l’exprime l’être humain, elle n’a pas de libre 

vouloir propre. 

Les essentiels sont les constructeurs et les administrateurs de la Maison de Dieu, donc de 

la Création. Les esprits en sont les hôtes. 

Toutefois, en l’époque actuelle, toutes les Entités agissant dans la Création Postérieure 

occupent une place plus élevée que les esprits humains parce que ces derniers ne se sont pas 



volontairement soumis à la Volonté de Dieu, ce qu’une évolution normale aurait tout 

naturellement amené. Au contraire, ils interposèrent leur propre volonté, lui donnant une 

direction différente, entravant l’harmonie et le travail de construction, et ils s’engagèrent sur 

d’autres chemins que ceux voulus de Dieu. 

Le genre de l’activité est donc l’unique critère de valeur d’une créature dans la Création. 

Or, par le travail perturbateur des esprits humains au vouloir erroné, les petites Entités de 

l’Essentialité qui oeuvrent dans la matière souffrirent énormément. Mais à présent elles puisent 

avec zèle à la vivante Source de Force descendue sur Terre par la Volonté de Dieu et tout le 

mal causé par les esprits humains se retourne maintenant contre ses auteurs. 

Mais, nous reparlerons de cela aussi, plus tard. Il s’agit aujourd’hui de former la notion qui 

doit servir de base à une compréhension plus vaste. 

Les Archanges dans le Divin sont des Entités, étant donné que, sous l’extrême pression de 

la proximité de Dieu, nul autre vouloir ne saurait exister en dehors de celui qui vibre en toute 

pureté et non déformé dans la Volonté de Dieu. 

Ce n’est qu’à une distance énorme, pour vous inconcevable, tout à fait à la limite de la 

sphère Divine, là où le Château Fort du Graal est ancré dans le Divin, en tant que pôle extrême, 

qu’une conscience personnelle avait pu se dégager pour la première fois parmi les Êtres éternels 

aussi désignés parfois sous le terme «d’Anciens» qui, en même temps, sont les Gardiens Divins 

du Saint-Graal. Seul l’éloignement hors de la proximité de Dieu en offrit la possibilité. 

C’est seulement à partir de là, en descendant toujours plus bas et en s’éloignant toujours 

plus de la proximité de Dieu que d’autres consciences individuelles de moindre importance 

purent encore se développer. Mais malheureusement, elles perdirent par là même leur véritable 

point d’appui et finalement, s’écartèrent des vibrations de la pure Volonté de Dieu. 

C’est uniquement sous l’effet de l’éloignement toujours plus grand que Lucifer put jadis 

lui aussi changer et par son propre vouloir, couper sa liaison. Ainsi, il creusa auto-activement 

des abîmes qui devinrent, avec le temps, infranchissables et lui-même étant ainsi devenu plus 

ténébreux et plus lourd, il sombra toujours plus profondément. C’est ainsi que, par suite de 

l’augmentation de la densité et du refroidissement, Lucifer devint un esprit pourvu d’un libre 

arbitre. Grâce aux dons immenses que lui conférait son origine, il se trouva finalement être 

l’esprit le plus fort dans cette Création. 

Son faux vouloir apporta alors le malheur sur tout ce qui est spirituel dans la matière. Il se 

sentit d’abord attiré par lui pour ensuite succomber volontairement à ses séductions. 

Volontairement, car les esprits humains devaient, selon la Loi en vigueur dans la Création, 

prendre eux-mêmes la décision de leur chute. Sans une décision personnelle, il leur aurait été 

impossible de sombrer et à présent, de courir à leur perte. 

Cependant, ici encore, la Loi s’accomplit en toute logique dans Sa perfection. 

Des esprits dotés d’un vouloir propre ne peuvent donc absolument pas exister dans la 

proximité immédiate de Dieu. Conformément aux Lois, ce fait est conditionné par la Force 

Toute-Puissante de la Lumière Vivante! 

Mais là où il y a des Archanges, il doit nécessairement y avoir encore d’autres Anges. Le 

mot l’indique à lui seul. Il en existe beaucoup sur le Plan Divin, de même que sur le Plan du 

Pur-Spirituel et aussi dans le domaine du Spirituel; mais tous sont des Entités. 

Les Entités que l’on nomme les Anges vibrent dans la Volonté de Dieu et sont Ses 

Messagers. Ils exécutent cette Volonté, La répandent. 

Mais en dehors des Anges, il existe encore d’innombrables Entités dont les activités 

s’engrènent les unes dans les autres comme les petits rouages d’un grand mécanisme. Dignes 

de confiance, elles travaillent néanmoins avec une apparente indépendance à l’édification et à 



l’entretien de la Création entière, parce qu’elles sont solidement ancrées dans la Loi. Et au-

dessus de toutes ces Entités se trouvent des Guides individuels dotés d’une puissance 

inconcevable pour les êtres humains; et au-dessus de ceux-ci se tiennent encore d’autres Guides 

encore plus grands et plus puissants, toujours d’un genre différent de ceux qui les précèdent. 

Et ainsi de suite sans interruption jusque dans le Divin. Oeuvrant dans la joie, ils forment 

les maillons indestructibles d’une grande chaîne qui s’allonge et traverse toute la Création, tels 

les versets d’un chant de louange résonnant en l’honneur et à la gloire de leur Seigneur. 

Songez que tout ce que vous voyez ici autour de vous n’est qu’une reproduction grossière 

de tout ce qui, plus Haut, prend une forme toujours plus magnifique, plus noble, plus 

lumineuse, à mesure qu’il lui est permis de s’approcher du Cercle du Divin. Mais, dans tous 

ces cercles, les Entités agissent toujours exactement selon la Volonté de Dieu qui réside dans 

les Lois! 

Toutes les Entités sont au Service de Dieu, alors que cela exige d’abord une acceptation 

volontaire de la part des esprits s’ils veulent exercer dans la Création une activité bénéfique. 

S’ils suivent la voie qui y est tracée pour eux avec précision, une voie qu’ils peuvent facilement 

reconnaître si seulement ils le veulent, alors c’est pour eux un chemin de bonheur et de joie qui 

leur est réservé; car ils vibrent alors à l’unisson avec les Entités qui les aident à aplanir leurs 

voies. 

Mais, s’ils veulent s’engager sur quelque voie erronée, les esprits sont obligés de s’y 

contraindre par une résolution tout à fait particulière. Leur activité est alors néfaste; ils se créent 

la souffrance, provoquent finalement leur chute et leur expulsion obligatoire hors de la Création 

dans l’entonnoir de la décomposition, étant donné qu’ils sont inaptes à coopérer à la poursuite 

de l’évolution de tout ce qui naquit jusqu’à ce jour, évolution voulue de Dieu et conforme aux 

Lois. 

Seul le Spirituel s’est développé dans la fausse direction en perturbateur d’harmonie. À 

présent, après le Jugement, un nouveau délai d’amendement va lui être accordé dans le 

Royaume de Mille Ans voulu de Dieu. Si, durant ce temps, il n’est pas parvenu à s’orienter de 

façon ferme et absolue pour le bien, le Spirituel humain devra être de nouveau retiré jusqu’à la 

limite où il ne peut pas se développer vers l’autoconscience, afin que règnent enfin la paix et 

la joie pour toutes les créatures dans les Royaumes de Dieu. 

C’est ainsi que tu es, être humain, le seul qui agit en perturbateur dans la beauté voulue 

de cette Création au moment où Celle-ci doit être élevée à l’état de Paradis de matière dense 

au cours de l’indispensable tournant. Hâtez-vous; car ce n’est que dans le Savoir que vous, les 

êtres humains, pourrez encore prendre votre essor vers les Hauteurs. Apprenez de ce que je 

vous annonce, construisez-vous avec ce Savoir un nouveau chemin, un chemin qui doit vous 

conduire vers la Lumière. Vous recevez la Force nécessaire aussitôt que vous Lui ouvrez vos 

âmes! 



40. Celui qui, maintenant, ne veut pas connaître ma Parole 

a cause d’un autre vouloir, celui-la, je ne le connaîtrai pas 

a l’heure de sa détresse! 

Celui qui, maintenant, ne veut pas connaître ma Parole! La phrase n’est pas un avertissement, 

mais elle est un coup. Un coup qui se dresse avec acuité contre toute la paresse et la commodité 

des esprits humains, contre leur présomption et leur prétention à mieux savoir. 

Mais, tout ce qui repose dans cette volonté de ne pas connaître est très vaste. Ce n’est pas 

seulement chaque refus et chaque vouloir mieux savoir qui se trouvent ainsi jugés, mais aussi 

la tiédeur, la paresse, la crainte, quel qu’en soit le motif. Et quant à celui qui a déjà reçu la 

Parole et ne cherche pas de toute sa force à La façonner en lui-même pour La porter à la vie, il 

rêve dans l’illusion de posséder avec certitude ma Parole, tout en demeurant inactif et mou 

comme le font tant de fidèles croyants des églises, en une pernicieuse habitude, et cela l’atteint 

avec la même puissance inamoindrie. 

Et lorsqu’il est dit «à cause d’un autre vouloir», alors il repose aussi ici, beaucoup plus, 

beaucoup plus que chaque lecteur ou auditeur superficiel ne veut bien l’admettre. Saisissez 

bien ces quelques mots: toutes les faiblesses humaines, lesquelles ne sont pas peu nombreuses. 

Même la chère vanité pousse plus d’un être humain, à un moment donné, à refouler sa 

profession de foi envers la Parole. Il craint ainsi de montrer un point faible ou de provoquer la 

raillerie du prochain. Il lui serait également pénible de devoir voir sur les lèvres d’un autre, ne 

serait-ce qu’un sourire. 

Et, même dans sa lâcheté, il se déculpabilise intérieurement avec la pensée rassurante que 

la Parole lui est «trop sacrée» pour l’abandonner à la raillerie. 

C’est là un excellent tranquillisant pour les faibles; mais dans tous les cas où une question 

de cette nature se trouve soulevée, cela est faux. Détourner adroitement la réponse ou éluder la 

question équivaut à un reniement. Celui qui est fort donnera toujours à une telle question une 

réponse calme mais déterminée, et une telle réponse ne sera jamais raillée parce que l’aide de 

la Lumière y repose et réprime les railleries. 

Si un questionneur agressif ne le laisse pas encore tranquille, celui-ci peut alors être 

repoussé de façon brève et incisive, sans renier ou réprimer craintivement par là sa propre 

conviction. 

Par les mots «à cause d’un autre vouloir», il n’est pas seulement signifié un vouloir envers 

un autre être humain, mais aussi envers «autre chose», donc envers n’importe quelle autre 

chose. 

La Sainte Parole ne doit donc pas être reniée par égard pour un autre être humain, que ce 

soit par amour ou par crainte; de même, Elle doit encore moins être négligée par commodité 

ou à cause du travail professionnel ou bien des activités personnelles quotidiennes, dans 

l’illusion que le repos devrait suivre le travail, que le délassement serait plus nécessaire que 

l’étude laborieuse ou encore que les soucis pour le pain quotidien ne permettraient pas 

l’ouverture de l’âme requise pour la Parole. 

Tout ceci équivaut à «ne pas vouloir connaître la Parole à cause de quelque chose d’autre!» 

À présent, le temps est venu pour une franche et courageuse profession de foi! Une 

profession de foi répondant directement à une question. La Parole ne doit pas être apportée à 

ceux qui ne La demandent pas! Cette disposition subsiste, puisqu’elle fait partie du tri de 

l’humanité. 



Que la Sainte Parole ne puisse jamais faire l’objet de publicité, qu’Elle ne doive pas être 

offerte ni apportée sur un plateau, fait qu’ainsi chaque individu est obligé de montrer s’il porte 

effectivement en lui la nostalgie envers la Vérité. 

Là où une telle nostalgie existe réellement à l’intérieur, et là où elle n’est pas troublée ou 

refoulée par la vanité de l’intellect à vouloir mieux savoir, là intervient une aide spirituelle si 

forte que, dans tous les cas, l’individu concerné entre en contact avec ma Parole au bon moment 

pour lui et qu’ainsi l’occasion lui est donnée de prendre une décision définitive au sujet de son 

propre chemin. 

Quant à ceux qui ne portent plus une telle nostalgie en eux, ils sont déjà jugés! 

Il s’agit d’un effet auto-actif de la Loi qui, à présent, va inexorablement de l’avant, même 

sur la Terre. 

Maintenant, pour chaque être humain de la Terre, arrive aussi l’heure de sa détresse, en 

laquelle il a immensément besoin de la Parole! 

Moi et la Parole sommes Un! Donc, qui connaît ma Parole, me connaît aussi. Une vision 

physique n’est pas indispensable ici; car il a ainsi maintenu avec moi des liens spirituels, peu 

importe que cela lui soit conscient ou non. L’être humain qui a accueilli ma Parole, m’a aussi 

accueilli, il est ainsi relié avec moi. 

Cependant, celui qui est relié de cette manière ne peut pas être enlevé par les ténèbres. Les 

ténèbres ne peuvent pas l’entraîner dans la région de la décomposition où, maintenant, elles 

sont elles-mêmes poussées par la pression de la Lumière! 

Pour chaque esprit humain, cet instant décisif devient pour lui l’heure de sa détresse! 

S’il ne vit pas fermement ancré dans la Parole, alors le fil qui le tient sûrement ne peut pas 

se nouer, son esprit demeure à l’état libre, errant alentour, s’il ne s’est pas déjà complètement 

attaché aux ténèbres et ne sombre pas avec elles dans l’horreur. En ces cas, même les esprits, 

par ailleurs toujours volontiers secourables, doivent se tenir à l’écart, inactifs. 

Mais si un esprit demeure à l’état libre, s’il ne s’est pas ancré dans la Parole, alors les 

ténèbres en train de sombrer, l’entraînent avec elles, parce que la Lumière ne le tient pas et 

parce qu’aucun esprit ne peut continuer à planer plus longtemps, indécis et errant dans la 

tiédeur. Ou bien il s’élève vers la Lumière, ou bien il sombre dans les ténèbres! Le temps de 

l’attente hésitante et de la réflexion est maintenant dépassé. 

«Celui-là, Je ne le connaîtrai pas à l’heure de sa détresse!» est de ce fait, aussi, une lourde 

sentence de Jugement dans la Création entière. 

C’est vraiment une pitié de voir les êtres humains passer stupidement même devant les 

choses les plus sérieuses et de constater que, dans leur paresse d’esprit, ils les reconnaissent 

seulement lorsqu’ils y sont obligés. Mais alors, il est trop tard. Cependant, cette paresse 

mortelle est elle-même uniquement la conséquence de l’usage criminel que l’humanité a fait 

jusqu’ici de son libre arbitre et qui la contraint à une telle stupidité. 

De même que chaque créature, tous les êtres humains sont soumis à la Loi, enserrés et 

pénétrés par la Loi; ils ont eux-mêmes été créés par la Loi, selon la Loi. Ils vivent en Elle, et 

par le libre vouloir, ils tissent eux-mêmes leur destin, leurs chemins. 

Ces chemins qui se tissent auto-activement les conduisent inévitablement, au cours de leurs 

incarnations, ici sur la Terre, vers ces parents dont ils ont absolument besoin pour leur enfance. 

De plus, ils se trouvent ainsi placés dans les conditions qui leur sont utiles parce qu’ils récoltent 

ainsi précisément cela même qui, en tant que fruit issu des fils de leur propre vouloir, a mûri 

pour eux. 



Dans l’expérience vécue qui en résulte, les humains continuent à mûrir; car si le vouloir 

antérieur était mauvais, les fruits qu’ils devront cueillir seront exactement de même nature, des 

fruits à partir desquels ils devront pouvoir être capables d’apprendre. Ce processus, avec tous 

les achèvements inéluctables qui l’accompagnent, constitue en même temps l’accomplissement 

continuel de désirs autrefois conçus, des désirs qui sommeillent toujours secrètement en chaque 

vouloir et dont ils sont, en fait, le mobile. Or, il arrive souvent que de tels fruits ne tombent 

qu’au cours d’une existence terrestre ultérieure, mais ils tombent inévitablement. 

Ces conséquences logiques portent en outre et simultanément en elles le rachat de tout ce 

que l’être humain forma jusqu’ici, qu’il s’agisse de bien ou de mal. Dès qu’il en tire des leçons 

qui le conduisent à la connaissance de soi-même, alors il obtient également une possibilité 

absolue de s’élever, et ce, à chaque instant comme dans chaque situation de la vie; car rien 

n’est si difficile que cela ne puisse se transformer en bien, grâce à un bon vouloir sincère. 

Ainsi un constant mouvement s’effectue-t-il sans interruption dans la Création entière. 

L’esprit humain, à son tour, comme chaque créature, tisse continuellement son destin dans les 

fils de la Loi et trace la nature de son chemin. Chaque impulsion de son esprit, chaque 

oscillation de l’âme, chaque action de son corps, chaque parole, noue sans cesse auto-

activement et inconsciemment de nouveaux fils qui s’ajoutent, s’entrecroisent et se mêlent aux 

fils déjà existants. Il forme et reforme sans cesse; il se forme même, et cela par anticipation, 

jusqu’au nom terrestre qu’il devra porter au cours d’une prochaine existence terrestre. Il le 

portera inévitablement, puisque les fils de son propre tissage l’y conduisent sûrement et sans 

erreur! 

C’est pourquoi chaque nom terrestre est aussi conforme à la Loi. Il n’est jamais le fruit du 

hasard, il n’est jamais donné sans que le porteur n’en ait auparavant lui-même fourni la base, 

car en vue de son incarnation, chaque âme s’avance irrésistiblement sur les fils de son propre 

tissage comme sur des rails, vers l’endroit qui lui convient précisément, selon la Loi Originelle 

de la Création. 

Finalement, les fils se tendent toujours davantage au fur et à mesure que la densité de la 

matière augmente, c’est-à-dire là où les radiations de la matière fine de forte densité entrent en 

contact avec les radiations de la matière dense de faible densité, et comme sous l’effet d’un 

aimant, se joignent en une solide attraction qui se maintiendra durant tout le temps d’une 

nouvelle existence terrestre. 

L’existence terrestre du moment dure alors jusqu’à ce que la force originelle de ces 

irradiations de l’âme se modifie. Cette modification, que des déclenchements en tous genres 

amènent au cours de la vie sur Terre, fait simultanément changer l’orientation de cette force 

magnétique d’attraction en la dirigeant davantage vers le Haut que vers le bas, c’est-à-dire vers 

la matière dense, ce qui entraîne finalement à son tour et conformément à la Loi, la séparation 

entre la matière fine de l’âme et le corps de matière dense du fait qu’il n’y a jamais eu mélange 

réel, mais uniquement une jonction qui fut maintenue magnétiquement par une intensité bien 

déterminée du degré de chaleur des irradiations réciproques. 

C’est la raison pour laquelle l’âme est contrainte de se séparer du corps, soit dans le cas 

d’une destruction du corps par la violence, soit par suite de l’altération due à la maladie, ou 

encore par l’affaiblissement dû à l’âge, dès l’instant où le corps, de par la modification de son 

état, n’est plus à même de produire la force d’irradiation qui engendre une force magnétique 

d’attraction nécessaire pour contribuer à la solide jonction de l’âme et du corps! 

Cette circonstance amène la mort terrestre; en d’autres termes, le corps de matière dense 

tombe, se détache de l’enveloppe de matière dense de l’esprit, d’où la séparation. C’est un 

processus qui s’accomplit, conformément aux Lois fermement établies, entre deux genres qui 

ne font que se joindre l’un à l’autre grâce à l’irradiation émanant uniquement d’un degré précis 



de chaleur, genres qui jamais ne peuvent fusionner et se séparent à nouveau dès que l’un de ces 

deux genres ne remplit plus les conditions exigées de lui. 

Même pendant le sommeil du corps physique, il se produit un relâchement dans la solidité 

de la jonction de l’âme avec le corps, parce que ce dernier émet durant le sommeil une 

irradiation différente qui n’a pas la même force d’attraction que celle que requiert la solidité de 

la jonction. Mais puisque cette irradiation existe néanmoins à la base, il n’y a qu’un 

relâchement et non une séparation. Ce relâchement disparaît immédiatement dès le réveil. 

Mais si, par exemple, l’aspiration d’un être humain n’est dirigée que vers la matière dense, 

comme c’est le cas pour ceux qui se nomment si fièrement réalistes ou matérialistes, il en 

résulte automatiquement que leur âme, sous cette impulsion, engendre une irradiation inclinant 

vers la matière dense avec une intensité toute particulière. Ce processus a pour conséquence 

une mort terrestre très difficile, puisque l’âme cherche à se cramponner unilatéralement au 

corps physique. Il se produit alors un état que l’on appelle une agonie pénible. Le genre de 

l’irradiation est donc déterminant pour bien des choses, et même pour tout dans la Création. 

Tous les événements peuvent ainsi être expliqués. 

Comment se fait-il que l’âme arrive précisément à s’incarner dans le corps de matière 

dense qui lui est destiné, je l’ai déjà expliqué dans mon Exposé sur «Le secret de la naissance». 

Les fils ont été noués avec les futurs parents grâce à leurs affinités dont l’attraction initiale s’est 

accentuée de plus en plus jusqu’à ce que, parvenus à une maturité déterminée, les fils se soient 

joints et noués avec le corps en formation. À ce stade, ils contraignent alors l’âme à s’incarner. 

En outre, les parents eux-mêmes portent déjà le nom précis qu’ils se sont acquis selon le 

genre des fils qu’ils ont tissés pour eux-mêmes. C’est pourquoi le même nom doit donc 

convenir également à l’âme qui, en affinité avec eux, s’approche et doit s’incarner. Même les 

prénoms du nouvel être humain de la Terre sont donnés conformément à l’affinité et cela, 

invariablement, en dépit d’apparentes réflexions, car la pensée et la réflexion se plient toujours 

au genre déterminé. On peut toujours reconnaître exactement le genre dans la manière de 

penser. C’est pourquoi, parmi les formes-pensées, malgré leurs innombrables variétés, l’on 

peut discerner avec clarté et rigueur les genres précis auxquels elles appartiennent.J’ai déjà 

parlé de tout cela dans mes explications au sujet des formes-pensées. 

Le genre est fondamental pour tout. En conséquence, on aura beau se creuser la tête au 

sujet des noms que l’on voudra donner à un futur baptisé, ils seront toujours choisis de telle 

sorte qu’ils correspondent à la Loi, conformément à ce que leur genre exige ou mérite. En effet, 

l’être humain ne peut absolument pas faire autrement, étant donné qu’il est soumis aux Lois 

qui agissent sur lui en fonction de son genre. 

Tout cela, cependant, n’exclut jamais le libre vouloir; car le genre de chaque être humain 

n’est en réalité que le fruit du vouloir personnel et effectif qu’il porte en lui. 

Ce n’est qu’une excuse tout à fait répréhensible que de chercher à s’imaginer ne pas avoir, 

sous la contrainte des Lois de la Création, la liberté de son vouloir. Ce que l’être humain, sous 

la contrainte de ces Lois, doit vivre en lui-même ne sont que les fruits de son propre vouloir, 

un vouloir qui les avait précédés et avait préalablement disposé à cette fin, les fils qui devaient 

par la suite amener à maturité les fruits correspondants. 

C’est ainsi que, maintenant, chaque être humain sur Terre porte exactement le nom qu’il 

s’est acquis. C’est pourquoi, il ne s’appelle pas seulement comme le nom le dit, il n’est pas 

seulement appelé ainsi, mais il est ainsi. L’être humain est ce que signifie son nom! 

En cela il n’y a pas de hasard. D'une façon ou d'une autre, les relations prescrites 

s’accomplissent; car les fils, qui sont attachés aux êtres humains concernés, ne peuvent être 

rompus avant qu’ils ne s’en soient libérés par l’expérience vécue. 



C’est là un Savoir que l’humanité d’aujourd’hui ne connaît pas encore et au sujet duquel 

elle va encore sourire très probablement comme elle le fait pour tout ce qu’elle n’est pas encore 

capable de comprendre. Mais cette même humanité ignore également les Lois de Dieu qui, dès 

l’origine, sont solidement gravées dans la Création; ces Lois qui sont à l’origine de sa propre 

existence, agissent sur l’être humain à chaque instant, à chaque seconde, l’assistent et le jugent 

en tout ce qu’il fait et pense et sans Lesquelles il ne pourrait même pas respirer! Et tout cela, 

l’être humain ne le sait pas! 

Il n’est donc pas surprenant qu’il ne veuille pas reconnaître bien des choses comme étant 

les conséquences inexorables de ces Lois, mais qu’il cherche, au contraire, à Les railler et à 

s’en moquer. Mais c’est précisément en ces choses qu’il devrait savoir, qu’il lui faudrait 

absolument savoir, que l’être humain est complètement inexpérimenté ou, pour parler sans 

détour, qu’il est plus stupide que n’importe quelle autre créature qui, de tout son être, vibre 

simplement au rythme de cette Création. Et c’est uniquement à cause de cette stupidité que 

l’être humain rit de tout ce qu’il ne peut comprendre. La moquerie et les rires sont précisément 

la preuve et l’aveu de son ignorance dont, sous peu, il aura bientôt honte après que le désespoir 

causé par son ignorance se sera abattu sur lui. 

Seul le désespoir peut encore arriver à briser les dures écorces qui, à présent, enserrent 

l’humanité et la maintiennent dans des limites aussi étroites. 

Je n’ai donc pas besoin de vous dire avec quelles intuitions je reçois les hostilités que les 

êtres humains ont déjà vomies contre moi. Vous pouvez vous représenter ce que, en 

conséquence de la Loi, je vois devant moi lorsque tant de gens veulent se dresser au-dessus de 

mon Message ou bien Le railler, et lorsque, vous, qui cherchez à me suivre, ils vous considèrent 

comme allant sur des chemins erronés. Chacun d’entre eux doit maintenant passer devant le 

Glaive de la Volonté de Dieu. Pour chaque mot, chaque pensée personnelle, il doit répondre, 

car plus rien de cela ne lui est remis! 

Ils sont maintenant frappés par la Force, à Laquelle ils ne peuvent rien opposer, devant 

Laquelle ils sont impuissants et qui court et frappe à travers ces fils qu’ils ont eux-mêmes 

tendus et tissés par leur vouloir et par leurs actes! 



41. Les petits etres essentiels 

Je continue aujourd’hui mes explications au sujet de l’essentialité et de son activité dans la 

Création. Il est indispensable que je donne d’abord un court aperçu du proche entourage des 

êtres humains de la terre, ce qui facilitera la compréhension terrestre, avant que je rende vivant 

devant vos yeux, partant d’en haut et en allant vers le bas, le grand tableau de tout le processus. 

En conséquence, considérons en premier lieu ces êtres essentiels qui s’occupent de la 

matière dense. Ceux-ci se répartissent en de nombreux groupes particuliers formés d’après le 

genre de leur activité. C’est ainsi que par exemple, il existe des groupes qui agissent de façon 

tout à fait indépendante des esprits humains et qui, conduits uniquement d’en haut, s’occupent 

du constant développement de nouveaux corps cosmiques. Ils en favorisent l’entretien et le 

cours, de même que la décomposition là où cela devient nécessaire du fait de l’hypermaturité, 

afin que ces corps cosmiques puissent renaître sous de nouvelles formes selon les Lois 

originelles de la Création et ainsi de suite. Mais ce n’est pas de ces groupes-là dont nous 

voulons nous occuper aujourd’hui. 

Ce sont vers les petits que nous voulons nous tourner. Vous avez souvent entendu parler 

des elfes, des ondines, des gnomes, des salamandres qui s’occupent de la matière dense visible 

ici sur terre, comme ils le font aussi de la même manière sur tous les autres corps cosmiques 

de matière dense. Ils sont les plus denses de tous, et par conséquent, ils sont aussi pour vous 

les plus faciles à voir. 

Vous en avez la connaissance, mais vous ne savez rien encore de leur réelle occupation. 

Du moins, vous croyez déjà savoir de quoi ils s’occupent; mais il vous manque toute 

connaissance au sujet de la manière dont s’effectue leur activité et comment, en conformité 

absolue avec les Lois de la Création, elle s’exécute en tout temps. Cela, vous ne le savez pas. 

D’une façon générale, ce que vous nommez déjà le savoir n’est pas une connaissance réelle 

et incontestable, mais seulement un tâtonnement incertain, à propos duquel on fait grand bruit 

s’il arrive qu’une découverte soit faite ici ou là lorsque des tentatives effectuées, sans aucune 

méthode et en elles-mêmes tout à fait minuscules en regard de la Création, se heurtent parfois 

à un grain de poussière dont la présence est souvent une surprise. 

Mais cela non plus, je ne veux pas encore vous le dévoiler aujourd’hui, je veux seulement 

vous raconter ce qui se tient en étroite relation avec vous personnellement, ce qui est relié avec 

votre pensée et votre activité, afin qu’en ces choses au moins vous accédiez peu à peu à la 

faculté d’observer soigneusement. 

Ces groupes dont je vous parle aujourd’hui appartiennent, eux aussi, aux petits êtres 

essentiels. Toutefois, vous ne devez pas oublier que le plus petit d’entre eux est 

extraordinairement important et dans son activité, plus fiable qu’un esprit humain. 

Avec une grande précision, que vous ne pouvez même pas imaginer, s’effectue l’exécution 

du travail qui leur est imparti, parce que le plus minuscule en apparence parmi les essentiels 

fait un avec le Tout, et ainsi agit donc aussi à travers lui la force du Tout, derrière lequel se 

tient l’unique Volonté qui promeut, renforce, protège et conduit: la Volonté de Dieu! 

Ainsi en est-il de façon générale dans toute l’essentialité et il pourrait, il devrait en être 

ainsi depuis longtemps parmi vous, esprits de la Création postérieure évoluant vers la 

conscience du «je». 

Cette cohésion étroite a comme conséquence autoactive que, si l’un de ces êtres essentiels 

était défaillant d’une façon quelconque, il serait immédiatement expulsé par la puissance du 

Tout et en resterait coupé. Il serait alors obligé de dépérir parce qu’aucune force ne 

l’alimenterait plus. 



Tout ce qui est faible est, de cette manière, rapidement éliminé et ne peut plus du tout être 

nuisible. 

C’est donc de ces petits, toutefois seulement en apparence, et pourtant si grands dans leur 

activité, que je veux maintenant vous parler, eux que vous ne connaissez pas encore et de 

l’existence desquels vous ne saviez rien jusqu’ici. 

Mais vous avez déjà entendu parler de leur activité dans mon Message. Vous ne l’avez 

sans doute pas mise en relation avec l’essentialité, étant donné que je ne l’avais pas mentionné 

moi-même puisque, à ce moment-là, cela aurait été encore prématuré. 

Ce que je mentionnais objectivement à ce moment-là en phrases courtes, je vous le donne 

maintenant dans son activité effective. 

J’ai dit autrefois que les petits essentiels autour de vous sont influençables par l’esprit 

humain et qu’ils peuvent en conséquence tisser du bien ou même du mal. 

Mais cette influence ne s’exerce pas dans le sens où vous le pensez. Pas dans le sens où 

vous pourriez être des seigneurs de ces êtres, ni que vous pourriez les diriger! 

On pourrait, il est vrai, dans une certaine mesure, le formuler ainsi sans dire quelque chose 

de faux; car, pour vos conceptions et dans votre langage, c’est exprimé de façon juste, parce 

que vous considérez toute chose à partir de votre point de vue et que vous jugez aussi de cette 

manière. C’est pourquoi, dans mon Message, j’ai été très souvent obligé de vous parler de la 

même manière, afin que vous me compreniez. J’ai pu le faire aussi à ce propos parce que dans 

ce cas, cela n’amène pas de différence dans votre façon d’agir correctement. 

Intellectuellement, cette explication vous était beaucoup plus proche à ce moment-là, car 

elle répondait mieux à l’orientation de votre intellect, lorsque je vous disais que, par votre 

vouloir, vous influenciez fortement sur toute l’essentialité autour de vous et que celle-ci se 

conformait aussi à vos pensées et à vos actes, étant donné que vous êtes spirituels! 

Tout ceci demeure littéralement vrai, mais la raison en est différente; car la véritable 

guidance de toutes les créatures qui se tiennent dans les Lois de cette Création, donc qui vivent 

dans la Volonté de Dieu, vient uniquement d’en haut! Et en font partie tous les êtres de 

l’essentialité. 

Ils ne sont jamais soumis à un vouloir étranger, pas même passagèrement. Pas non plus 

lorsqu’il vous semble en être ainsi. 

Certes, les petits essentiels que j’ai mentionnés se conforment bien, dans leur activité, à 

votre vouloir et selon votre manière d’agir, à vous, les esprits humains, pourtant leur activité 

demeure constamment, malgré tout, soumise à la seule Volonté de Dieu! 

Cela semble une énigme dont la solution n’est cependant pas si difficile; car pour cela il 

suffit que je vous montre maintenant le côté opposé de celui dont vous considérez toute chose. 

De votre point de vue, vous influencez les petits êtres essentiels! Mais, du point de vue de 

la Lumière, ceux-ci accomplissent uniquement la Volonté de Dieu; la Loi! Et comme en fait 

toute Force pour l’action ne peut venir que de la Lumière, alors ce point de vue, qui est pour 

vous le point de vue opposé, est donc celui qui est juste! 

Mais malgré cela, pour une meilleure compréhension, considérons d’abord cette activité 

en l’observant de votre point de vue. Par votre pensée et par votre façon d’agir, vous influencez 

les petits essentiels en vertu de la Loi selon laquelle l’esprit exerce à chaque vouloir une 

pression ici dans la matière, et aussi sur les petits êtres essentiels. Ces petits essentiels forment 

alors dans la matière dense fine tout ce que cette pression leur transmet. Disons donc que, 

considéré en partant de vous, ils exécutent tout ce que vous voulez! 



En premier lieu, ils exécutent ce que vous voulez spirituellement. Or, le vouloir spirituel 

est intuition! Les petits essentiels lui donnent dans la matière dense fine une forme 

correspondant exactement au vouloir issu de l’esprit. Ils accueillent immédiatement le fil qui 

jaillit de votre vouloir et de votre action et façonnent, au bout de ce fil, la forme qui correspond 

exactement au fil issu de ce vouloir. 

Tel est le genre de l’activité des petits essentiels, que vous ne connaissez pas encore dans 

leur activité véritable. 

De cette manière, ils créent ou, mieux dit, ils forment le plan de la matière dense fine qui 

vous attend, lorsque vous devrez passer de l’autre côté, dans le monde de matière fine! C’est 

pour votre âme le seuil où, selon votre expression, elle doit d’abord se «purifier» après la mort 

terrestre, avant de pouvoir pénétrer dans la matière fine. 

Là, le séjour de l’âme est de plus ou moins longue durée en fonction de son état intérieur 

et selon que par ses différents penchants ou faiblesses, elle aspirait plus ou moins fortement à 

la matière dense. 

Jusqu’à ce jour, ce plan de matière dense fine a déjà été contemplé par de nombreux êtres 

humains. Il appartient donc encore à la matière dense et il est formé par les êtres essentiels qui 

préparent partout le chemin de l’esprit humain. 

Il est très important pour vous de savoir ceci: les êtres essentiels préparent pour l’esprit de 

l’être humain, donc par là même pour l’âme humaine et aussi pour l’être humain de la terre, le 

chemin qu’il doit parcourir, qu’il le veuille ou non! 

Ces essentiels sont influencés par les êtres humains et apparemment aussi dirigés par eux. 

Mais apparemment seulement; car ici, le guide véritable n’est pas l’être humain, mais la 

Volonté de Dieu; la Loi d’airain de la Création qui plaça à cet endroit ce groupe d’êtres 

essentiels et qui dirige leur activité dans la vibration de la Loi. 

Grâce à une activité semblable des êtres essentiels, naissent aussi toutes les formes-

pensées. Mais ici, un autre groupe et un autre genre d’êtres essentiels sont à l’œuvre qui, à côté 

des premiers, développent également dans la matière dense fine un plan particulier. 

C’est ainsi que naissent des paysages, des villages et des villes. Du beau et du laid. Mais 

les différents genres sont toujours exactement assemblés. Donc, le laid avec le laid, le beau 

avec le beau, selon le genre correspondant. 

Tels sont les lieux, les plans dans lesquels vous devrez encore vous mouvoir, après votre 

mort terrestre, avant de pouvoir pénétrer dans la matière fine. Le plus dense de ce qui adhère 

encore terrestrement à votre âme est ici refoulé et abandonné. Vous ne pouvez pas emporter 

avec vous dans la matière fine le moindre grain de poussière. Il vous retiendrait jusqu’à ce qu’il 

tombe, donc jusqu’à ce que, par l’expérience vécue, il se détache, grâce à la reconnaissance. 

C’est ainsi qu’après la mort terrestre, l’âme est obligée de continuer lentement de cheminer 

et de gravir marche après marche, donc plan après plan, reconnaissant constamment par sa 

propre expérience vécue ce qu’elle s’est acquis. 

Le chemin est pénible si les petits essentiels ont été contraints de construire pour vous des 

lieux obscurs ou troubles d’après votre vouloir ici sur terre. C’est toujours vous-mêmes qui en 

êtes la cause. 

Vous savez maintenant ce que les petits êtres essentiels font et comment ils agissent sous 

votre influence; ils agissent dans la Loi de l’effet de réciprocité! Les petits essentiels tissent 

ainsi votre destin! Ils sont les petits maîtres-tisserands qui travaillent pour vous, parce qu’ils ne 

tissent toujours que ce que vous voulez, suivant votre intuition profonde de même que d’après 

vos pensées et aussi vos actions! 

Mais ils ne sont pas pour autant à votre service! 



Il y a seulement trois genres d’êtres essentiels qui sont occupés à cela: le premier genre 

tisse tous les fils de vos intuitions, le deuxième genre les fils de vos pensées et le troisième 

genre les fils de vos actions. 

Il n’y a donc pas une texture, mais trois; elles sont cependant reliées entre elles et aussi 

reliées à beaucoup d’autres textures. Toute une armée est ainsi au travail. Et ces fils ont des 

couleurs en fonction de leurs genres. Mais je ne dois pas encore aller si loin dans les 

explications, sinon nous en arriverions à ce qui est encore insaisissable pour vous et n’en 

verrions jamais la fin. Vous ne pourriez ainsi obtenir aucune image claire. 

Restons-en donc provisoirement à l’individu. En dehors d’autres choses, partent de lui 

trois textures de genres différents parce que son intuition n’est pas toujours identique à ses 

pensées et que d’autre part, ses pensées ne sont pas toujours en accord avec ses actions! En 

outre, les fils de l’intuition sont d’un tout autre genre; car ceux-ci pénètrent dans la matière fine 

et dans le spirituel, et c’est là qu’ils sont ancrés, tandis que les fils des pensées ne restent que 

dans la matière dense fine où ils doivent être dénoués. 

Mais les fils du comportement sont encore plus denses et plus lourds. C’est pourquoi ils 

sont ancrés à l’endroit le plus proche de l’existence terrestre et après le départ de la terre, ces 

fils doivent donc d’abord être traversés et dénoués par l’expérience vécue, avant que l’âme 

puisse en fait aller plus loin. 

Vous ne pressentez pas du tout à quel point le chemin est long, pour plus d’une âme, rien 

que pour parvenir à la matière fine! Quant au spirituel, n’en parlons même pas. 

Tout cela, l’être humain, dans sa superficialité, le nomme brièvement au-delà, et s’en 

contente. Dans sa paresse, il met tout dans le même pot. 

Il y a beaucoup d’âmes encore liées à la terre pour un long moment, parce qu’elles sont 

accrochées à des fils qui sont solidement ancrés tout près de cette pesante matière dense. L’âme 

ne peut s’en délivrer que lorsqu’elle s’en est libérée grâce à l’expérience vécue c’est-à-dire 

lorsque, au cours du parcours qu’elle doit effectuer, elle parvient à la reconnaissance du fait 

que toutes ces choses ne possèdent nullement la valeur et l’importance qu’elle leur avait 

accordées et combien il était futile et faux d’avoir gaspillé tant de temps pour elles, jadis sur la 

terre. Cela dure souvent très longtemps et c’est parfois bien amer. 

Pendant ce temps, beaucoup d’âmes sont de nouveau attirées depuis la pesante matière 

dense pour s’incarner à nouveau et continuellement sur terre, sans avoir pénétré entre-temps 

dans la matière fine. Elles étaient obligées de demeurer dans la matière dense fine, parce 

qu’elles ne pouvaient s’en libérer suffisamment rapidement. Les fils les y retenaient trop 

solidement. Et là, il n’est pas question de se faufiler à travers par ruse. 

Tant de choses sont possibles à l’être humain ici sur terre, choses qui ne le sont plus après 

son trépas. Il est alors plus fermement tenu par les Lois de cette Création, vivant directement 

tout ce qui se présente, sans qu’une lourde enveloppe de matière dense ne s’interpose pour en 

retarder les effets.L’enveloppe terrestre par sa pesante densité et son imperméabilité peut certes 

retarder ces effets, mais jamais les empêcher. C’est ainsi que le déclenchement de mainte chose 

est seulement différé, mais jamais aboli. 

Tout ce que l’être humain a ressenti et pensé ici sur terre, ainsi que les rigoureuses et justes 

conséquences de ses actes, tout cela l’attend. 

Lorsque l’être humain a une intuition, les fils qui en naissent et qui apparaissent comme 

de petites semences jaillissant de la terre sont accueillis et soignés par les petits essentiels, tout 

comme dans la matière physique où les mauvaises herbes reçoivent les mêmes soins 

attentionnés que les pousses nobles. Ces fils se développent et sont une première fois ancrés à 

la limite de la matière dense fine afin de pouvoir, ensuite, passer aux mains d’êtres essentiels 



d’un autre genre qui les guident à travers la matière fine. À la limite de celle-ci, l’ancrage se 

renouvelle ainsi que la transmission dans le plan de l’essentialité à partir duquel ils atteignent 

alors le spirituel où, grâce à un genre encore différent d’êtres essentiels, ils reçoivent leur 

ancrage définitif. 

Tel est le chemin du bon vouloir qui conduit vers le haut. Le chemin du mauvais vouloir 

est dirigé de la même manière,  vers le bas. 

À chaque ancrage effectué aux différentes limites, ces fils perdent une couche précise de 

leur genre qu’ils abandonnent pour pouvoir continuer à progresser dans l’autre genre. Cela 

aussi s’effectue conformément aux Lois et de façon exactement correspondante au genre 

respectif des plans traversés. Et toutes ces évolutions dépendent de l’activité des êtres 

essentiels! 

Étant donné que le fait d’éprouver un bon vouloir trouve son origine dans la mobilité de 

l’esprit, les fils de ce bon vouloir sont donc acheminés dans le spirituel. À partir de là, ils 

attirent l’âme ou, au moins, la soutiennent, lorsque celle-ci a encore bien des choses à vivre et 

à dénouer dans la matière dense fine. De ce fait, lorsque beaucoup de ces fils sont ancrés dans 

le spirituel, elle ne peut pas sombrer ni chuter aussi rapidement qu’une âme qui ne porte en elle 

que des fils destinés à la matière dense fine, car cette dernière a été spirituellement paresseuse 

sur la terre et ne s’est liée qu’à la matière dense et à ses jouissances, les considérant comme les 

seules dignes de ses efforts. 

L’âme attirée par les fils de son vouloir ne voit pas davantage ces fils que ne les voit l’être 

humain ici sur terre, car ils sont toujours d’un genre un peu plus fin que celle de l’enveloppe la 

plus extérieure dans laquelle cette âme se meut encore à ce moment-là. Mais à l’instant où cette 

enveloppe, grâce au détachement dû à la connaissance par l’expérience vécue, atteint la finesse 

égale aux plus denses de ces fils encore existants, lorsque, du fait de l’affinité avec l’enveloppe 

extérieure, elle pourrait enfin les voir, ceux-ci sont alors déjà tombés, parce que dénoués, de 

sorte qu’il n’arrive jamais que l’âme qui s’y trouve reliée en ait une vision réelle. 

C’est ainsi que, en pensant de façon terrestre, ces petits essentiels sont au service de 

l’esprit humain parce qu’ils règlent leur activité selon le genre du vouloir conscient ou 

inconscient de l’être humain, et pourtant, ils n’agissent en réalité que selon la Volonté de Dieu 

dont ils accomplissent ainsi la Loi! 

Il n’existe donc qu’une influence apparente de l’esprit humain dans cette activité. La 

différence n’apparaît qu’en fonction du point de vue selon lequel on la considère. 

Lorsqu’au cours des exposés traitant de la fonction de réciprocité, j’ai parlé jadis de fils 

qui, émanant de vous, sont repoussés et attirés, vous n’y avez vu, certes, jusqu'à présent, qu’une 

image de fils enchevêtrés. Il n’était cependant pas acceptable que ces fils, tels des vermisseaux, 

puissent continuer à avancer tout seuls; il faut au contraire qu’ils passent et soient conduits par 

des mains, et ces mains appartiennent aux petits êtres essentiels agissant dans ce domaine et au 

sujet desquels vous ne pouviez encore rien savoir jusqu’à présent. 

Mais maintenant l’image se dresse, vivante, devant vous. Représentez-vous que vous êtes 

constamment entourés par ces essentiels, qui vous observent, accueillent immédiatement 

chaque fil et le conduisent là où il doit aller. Non seulement ils font cela, mais en plus ils 

l’ancrent et le soignent jusqu’à la levée de la semence, jusqu’à la fleur et au fruit, exactement 

comme les êtres essentiels cultivent ici, dans la lourde matière dense, toutes les semences des 

plantes jusqu’à ce que vous puissiez en récolter les fruits. 

C’est la même Loi fondamentale, la même activité, exécutée seulement par des êtres 

essentiels d’un autre genre qui, ainsi que nous le dirions en notre langage terrestre, sont des 

spécialistes en ce domaine. C’est ainsi que le même tissage, la même activité, sillonnent la 

Création entière apportant, sous la surveillance et les bons soins des essentiels, la semence, la 



germination, la croissance, la floraison et la fructification à tout, quel que soit ce dont il s’agit 

et quel qu’en soit le genre. Pour chaque genre, il existe une activité de l’essentialité et sans 

cette activité il n’y aurait, à l’inverse, pas de genres différents. 

C’est ainsi que de l’activité des êtres essentiels, sous l’impulsion de la bassesse du vouloir 

humain et dans l’ancrage des fils qui en sont issus, naquit ce qu’on appelle l’enfer. Les fils du 

mauvais vouloir se sont ancrés là. Leur croissance, leur floraison portèrent finalement aussi les 

fruits correspondants que doivent recueillir ces êtres humains qui engendrèrent la semence. 

C’est pourquoi règne en ces bas-fonds une volupté dévorante avec ses lieux 

correspondants, le désir de meurtre, les querelles et toutes les monstruosités des passions 

humaines. Cependant, tout jaillit de la même Loi par l’accomplissement de laquelle les petits 

êtres essentiels forment également la féerique beauté des Royaumes lumineux! 

C’est ainsi que maintenant, devant vous, je fais naître une image après l’autre de la 

Création. jusqu’à ce que vous en obteniez une vue d’ensemble homogène et vaste, qui ne vous 

permettra jamais plus de chanceler en chemin et de vous égarer, parce que vous serez alors des 

initiés. Il faudrait qu’il soit déjà corrompu et digne d’être réprouvé, celui qui alors, ne voudrait 

pas diriger son chemin vers les Hauteurs Lumineuses. 



42. Dans l’atelier de matiere dense des etres essentiels 

Jusqu’à présent, nous avons considéré  l’activité des petits êtres de l’essentialité dans leurs 

rapports avec ce qui émane des êtres humains de la terre, à savoir leurs intuitions, leurs pensées 

et leurs actions. 

Maintenant, nous allons certes rester aussi proches des êtres humains de la terre, mais en 

regardant l’activité de ces êtres essentiels qui déploient leur champ d’action en direction des 

êtres humains de la terre. Donc ceux qui construisent pour les âmes non pas les chemins 

conduisant hors de la lourde matière dense de la terre, mais ceux qui, dans la direction opposée, 

se dirigent vers cette matière dense de la terre. 

Tout révèle le mouvement, rien n’est sans forme. C’est ainsi qu’apparaît comme un 

gigantesque atelier tout autour de l’être humain, dans lequel tout flue vers lui ou s’en éloigne 

tout en s’entrecroisant, se nouant et se dénouant, construisant et démolissant, en un changement 

constant, en une croissance, une floraison, une maturation et une décomposition perpétuelles, 

pour donner ainsi à une nouvelle semence l’occasion d’évoluer, cela, dans l’accomplissement 

du devenir et de la décomposition imposés par le cycle des Lois de la Création à toutes les 

formes dans la matière. Imposés par la Loi du mouvement continuel sous la pression de 

l’irradiation de Dieu, le Seul vivant. 

Tout mugit et ondoie, tout fond et se refroidit; on martèle et frappe sans interruption. Des 

poings vigoureux poussent et tiraillent, des mains aimantes guident et protègent, unissent et 

séparent les esprits qui cheminent dans cette foule. 

Mais stupide, aveugle et sourd à tout cela, l’être humain de cette terre va, chancelant, dans 

son vêtement de matière dense. Avide dans ses plaisirs et dans son savoir, son intellect n’a 

qu’un seul but: les joies et la puissance terrestres comme salaire de son travail et couronnement 

de son existence. Aux paresseux et aux indolents, l’intellect cherche à faire miroiter des images 

de tranquille confort qui, hostiles à l’esprit, paralysent tels des stupéfiants la volonté d’action 

dans la Création. 

L’être humain de cette terre ne veut pas se plier parce qu’il possède le choix du vouloir! 

Et c’est pourquoi il enchaîne son esprit vivant à la forme périssable, dont il ne connaît même 

pas l’origine. 

Il demeure un étranger à cette Création, au lieu d’utiliser ses dons pour lui-même de façon 

constructive. Seule une juste connaissance donne la possibilité d’une mise en valeur 

consciente! L’être humain doit donc, maintenant, sortir de son ignorance. Ce n’est qu’en 

sachant qu’il peut encore agir à l’avenir sous les rayons du nouvel astre qui, dans la Création 

entière, séparera l’utilisable de l’inutilisable. 

L’utilisable sera jugé non pas en fonction de l’opinion humaine, mais uniquement selon la 

Loi sacrée de Dieu! Et d’après cette Loi, appartient aussi en premier lieu à l’inutilisable, tout 

être humain qui n’est pas capable de recevoir, dans l’humilité, les bénédictions et les grâces de 

Dieu, ce à quoi il ne peut aboutir que par la connaissance de toute l’activité de la Création. 

Ce n’est seulement qu’à partir de la Parole qu’il peut recevoir tout le Savoir qui lui est 

nécessaire pour cela. Il L’y trouvera, s’il cherche sérieusement. Il trouvera exactement ce dont 

il a besoin pour lui-même! Car la Parole du Christ est, à présent, bien plus que jamais, une Loi: 

«Cherchez, alors vous devez trouver!» 

Celui qui ne cherche pas avec tout le véritable zèle de son esprit ne doit rien recevoir et ne 

recevra rien. Et c’est pourquoi le dormeur ou le paresseux en esprit ne trouvera rien non plus 

dans la Parole, qui est vivante. Elle ne lui donne rien. 



Il faut d’abord que chaque âme s’y ouvre d’elle-même et puise à la source qui se trouve 

dans la Parole. Là réside une Loi d’airain qui effectue un tri, une Loi qui s’accomplit, à présent, 

dans toute sa rigueur. 

Initiés, voilà ce que vous devez devenir, sinon vous perdrez tout soutien et vous 

trébucherez, vous vous effondrerez, lorsque dans le cours des événements cosmiques, vous 

serez entraînés avec violence sur la voie que vous devrez prendre selon la Sainte Volonté de 

votre Dieu, dont vous avez jusqu’ici piétiné les œuvres données par grâce, tels des animaux 

ignorants dans le plus beau des jardins de fleurs, anéantissant au lieu d’édifier et de promouvoir, 

jouissant de tout avec une impudence présomptueuse sans vous efforcer d’acquérir la 

compréhension de savoir pourquoi vous étiez autorisés à séjourner consciemment dans la belle 

Création et à y jouir de tout. 

Vous n’avez jamais pensé à l’indispensable compensation, vous n’avez pas pris en 

considération cette grande Loi de Dieu selon laquelle c’est uniquement dans le donner que 

réside le droit de prendre, vous avez pris sans réflexion, avec ou sans demande, vous avez exigé 

sans aucune limite, sans même penser une seule fois à votre devoir vis-à-vis de la Création, 

dans laquelle vous avez voulu sans scrupules devenir des seigneurs, vous qui en êtes les hôtes! 

Le Créateur devait donner, toujours donner. Vous n’avez pas une seule fois demandé, dans 

une réflexion sérieuse, comment vous aviez pu, en réalité, mériter cela. Vous n’avez fait au 

contraire que vous plaindre lorsque, par votre faute, la douleur vous frappait, vous n’avez fait 

que maugréer quand ce que vous attendiez ne se réalisait pas. Et toujours, vos espoirs, vos 

désirs, ne se tournaient que vers le bonheur terrestre. De tout le reste, tout ce qui est plus réel, 

vous ne vous en êtes jamais souciés d’une manière juste et avec une véritable ferveur. Et 

lorsque, malgré tout, vous vous en êtes préoccupés parfois, ce fut par désir d’un savoir terrestre, 

rien de plus. 

Vous vouliez «trouver» pour briller. Et lorsqu’il vous arriva, à cause de la détresse, 

d’essayer d’effectuer des recherches, ce ne fut alors que pour sortir de cette détresse, fût-elle 

alors une détresse de l’âme ou une détresse terrestre. Jamais ce ne fût à la gloire de Dieu! 

Apprenez enfin à connaître la structure de cette Création dans laquelle vous habitez et que 

vous devez aussi parcourir en partie, afin de ne plus y demeurer comme un corps étranger. 

Avec cette connaissance devenant toujours plus étendue, vous arriverez aussi à cette humilité 

qui vous est nécessaire pour recevoir encore le dernier, le plus grand de tous les cadeaux: la 

possibilité d’exister éternellement! 

Avec la connaissance qui doit vous conduire à la reconnaissance de Dieu, vous abrégerez 

le temps de vos pérégrinations à travers la Création de milliers d’années, vous parviendrez 

beaucoup plus vite et beaucoup plus sûrement à ces Hauteurs Lumineuses qui doivent demeurer 

l’aspiration et le but de l’esprit humain, qui ne veut pas disparaître en tant qu’être inutilisable. 

Continuez donc à me suivre aujourd’hui sur les chemins qui traversent le plus proche 

entourage de votre existence terrestre. 

Imaginez que vous tendiez en direction de cette terre, ainsi que cela se produit pour chaque 

incarnation, que ce soit la première ou déjà la cinquantième. 

Il n’est pas possible que l’âme qui attend une incarnation puisse se glisser sans plus dans 

un corps terrestre. L’âme elle-même qui, de par son genre, ne se relie jamais au corps terrestre, 

mais est uniquement capable de s’allier à un corps terrestre lorsque les conditions requises sont 

remplies pour cela, cette âme ne pourrait pas sans un pont spécial mouvoir le corps terrestre et 

encore moins l’embraser. Les fils qui se nouent de par l’attraction du genre semblable ne 

suffisent pas pour atteindre un tel but. 



Pour en donner une image tout à fait claire, je veux, encore une fois, revenir en arrière et 

effleurer, en traits rapides, quelques-unes des conditions nécessaires en vue d’une incarnation; 

conditions que vous connaissez déjà. 

Lors des incarnations, ce ne sont pas les effets de la Loi d’attraction du genre semblable 

qui sont déterminants dans tous les cas, mais s’ajoutent aussi à cela d’autres possibilités et 

d’autres motifs contraignants. 

La Loi de l’effet de réciprocité intervient ici également, et parfois avec une force qui 

éclipse tout le reste. Une âme se trouvant à l’extérieur d’un corps terrestre et qui, par les fils 

d’une fonction de réciprocité est fortement liée à une autre âme qui séjourne dans un corps 

féminin sur la terre, sera, par ces fils, immanquablement conduite vers cette femme, aussitôt 

que s’offrira chez elle l’occasion d’une incarnation. 

À côté de ces conditions qui sont inévitables, joue ensuite encore la Loi de l’attraction du 

genre semblable.  Mais en dehors de ces deux processus, il existe encore d’autres genres et 

d’autres possibilités au sujet desquels nous parlerons seulement au cours du temps, car, 

aujourd’hui, chaque digression non indispensable ne ferait que troubler la clarté de 

l’indispensable image. 

Disons donc provisoirement que tous les fils, quel qu’en soit le genre, ne peuvent suffire 

pour permettre à l’âme de mouvoir le corps de matière dense et l’embraser. 

Même si la condition qui requiert que l’âme séjourne à proximité du corps en devenir, 

qu’elle soit reliée à lui par des fils quelconques et que l’irradiation du corps ait atteint le degré 

qui puisse retenir l’âme, ainsi que je l’ai déjà mentionné dans un exposé antérieur, l’âme serait 

bien reliée au corps, mais elle ne serait pas encore en mesure de mouvoir ou d’embraser ce 

corps qui lui est relié. 

Pour cela, il manque encore un pont. Nous pourrions aussi, au lieu de pont, dire 

l’instrument dont l’âme a encore particulièrement besoin. Et ce pont doit, de nouveau, être 

construit par les petits êtres de l’essentialité! 

Ceci, comme toute chose, s’accomplit dans le cadre des Lois de la concordance précise, 

d’irradiations tout à fait déterminées. Dans le cas présent, il faut le concours des genres 

terrestres masculin et féminin ainsi que les divers fils du destin en action chez ces deux êtres 

comme chez l’âme qui s’approche. Ce processus nécessite, lui aussi, une explication spéciale, 

qui viendra plus tard. Pour aujourd’hui, qu’il suffise d’indiquer que tout cela constitue le point 

de départ déterminant pour l’activité de ces petits êtres essentiels qui construisent les ponts 

destinés aux âmes en vue de leurs incarnations. 

Et ces ponts sont ce qui, aujourd’hui déjà, est appelé par beaucoup le «corps astral». 

Le corps astral se compose de matière grossière moyenne. Il doit être formé par les petits 

essentiels immédiatement avant le lourd corps terrestre de matière dense de sorte que cela 

apparaît presque, comme s’il était formé en même temps. Mais il n’en est pas ainsi, car le corps 

astral – pour plus de simplicité je veux encore conserver cette désignation connue jusqu’ici – 

doit obligatoirement précéder tout ce qui doit se former dans la lourde matière dense! 

Il y a beaucoup d’êtres humains qui sont arrivés au savoir de l’existence desdites choses 

astrales. Cependant, ils ne connaissent ni leur but réel ni le véritable processus de leur origine. 

Ceux qui, jusqu’ici, avaient connaissance des choses astrales ne considéraient tout que de 

leur propre point de vue et donc comme étant issu de la lourde matière dense. Dans la plupart 

des cas, ils y voient des reproductions de la lourde matière dense, étant donné que chaque 

plante, chaque pierre et, d’une façon générale, toute la pesante matière dense, paraît avoir sa 

reproduction dans le monde astral. 



Or, ce ne sont point des reproductions, mais bien les modèles des choses existant dans la 

lourde matière dense, sans lesquels rien du tout, dans la lourde matière dense, ne se formerait 

ni même ne le pourrait! C’est là que réside la différence. 

L’on pourrait très bien, selon les conceptions terrestres, nommer ce champ de la matière 

dense moyenne: l’atelier des modèles. De même qu’un artiste forme d’abord un modèle, de 

même ce que l’on nomme le corps astral naît-il avant le lourd corps terrestre. Toutefois, il n’est 

rien dans la Création qui serve exclusivement à une fin de ce genre, pour ensuite être mis de 

côté, comme le fait l’être humain de la terre, au contraire, tout, même le plus insignifiant, a 

dans la Création, une valeur nécessaire pour de multiples choses. 

Chaque élément isolé, dans l’activité des êtres essentiels, appartient au Tout, en tant que 

fragment indispensable. Il est aussi uniformément pénétré du flux de pulsations par le Tout et 

avec le Tout. 

C’est ainsi donc que chaque fragment sur terre, de même que la terre elle-même, a un 

modèle qui participe à son action. Certains de ceux qui peuvent le voir l’appellent «l’ombre», 

d’autres, comme déjà dit, «corps astral». Il existe pour cela encore d’autres désignations moins 

connues, mais qui se réfèrent toujours à la même chose. Néanmoins, aucune ne touche ce qui 

est juste, car, une fois encore, tout est considéré du mauvais côté, alors qu’on ignore absolument 

tout de son origine. 

Il n’est rien sur la terre que les petits êtres essentiels n’aient déjà formés auparavant dans 

la matière dense moyenne, et cela de façon encore beaucoup plus belle, plus parfaite! 

Tout ce qui arrive dans la lourde matière dense, même l’habileté des artisans, la Création 

des artistes, etc., est seulement emprunté à l’activité antérieure des petits essentiels qui ont déjà 

terminé tout cela et encore bien davantage, dans la matière dense moyenne et fine. Tout est 

même formé de façon bien plus parfaite là-bas, puisque les êtres essentiels travaillent 

directement dans les Lois de la Volonté de Dieu, Elle-même parfaite, et qui ne peut donc donner 

naissance qu’à des formes parfaites. 

Toute découverte, même la plus surprenante, ne constitue qu’un emprunt de choses 

réalisées sur d’autres plans par les petits essentiels et dont beaucoup sont toutes prêtes, pour 

que les êtres humains y puisent, afin de les transposer, ici sur terre, dans la lourde matière 

dense. 

Et cependant, ces modèles, si facilement accessibles pour le chercheur sérieux, mais 

uniquement aux humbles, furent de nouveau très déformés ici sur terre par l’intellect, car les 

êtres comblés de grâces manquaient, dans la plupart des cas, de l’humilité exigée pour y puiser 

de façon pure, et, de plus, les habitants de la terre, dont la présomption entravait tout, n’avaient 

pas jusqu’ici observé les Lois de Dieu dans la Création. Ce n’est que par une connaissance 

exacte de ces Lois que l’invention, ou mieux exprimé, la découverte dans d’autres plans, et par 

là aussi la juste transposition dans la lourde matière dense de cette terre, deviendront beaucoup 

plus faciles et plus précises que jusqu’ici et auront aussi une portée beaucoup plus vaste. 

Le plan astral n’est donc pas un miroir de la matière grossière! Premièrement, il est lui-

même encore composé de matière dense, mais d’un genre un peu plus fin que la terre, et 

deuxièmement, c’est en plus l’inverse: la lourde matière dense terrestre est la réplique de la 

matière 

dense moyenne, nommée plan astral. 

Mais il existe, pour le plan astral, deux voies et, de ce fait même, deux grandes subdivisions 

fondamentales. Une qui conduit à la lourde matière dense et une autre qui s’écarte à nouveau 

de celle-ci! La partie qui tend vers elle constitue le pont indispensable à la construction sur le 



plan terrestre, la partie qui s’en éloigne, par contre, est l’expression des formes pensées et des 

actions des esprits humains qui se trouvent sur terre dans un vêtement terrestre. 

Le savoir des êtres humains ayant existé jusqu’ici, à ce sujet, n’est qu’œuvre fragmentaire 

isolée, où, de plus, ces quelques fragments sont jetés, par ignorance, pêle-mêle, sans cohésion 

réelle. De là, il se forma une image de haute fantaisie planant dans l’air tel un mirage et c’est 

sans doute pourquoi elle exerce un charme spécial sur tant d’êtres humains dépourvus d’un réel 

soutien intérieur.  Il est si facile en cela de se griser dans l’irresponsabilité! L’être humain peut 

se permettre de lancer, ici, des suppositions hardies, qu’il voudrait naturellement voir acceptées 

comme un savoir et une certitude, avec la conscience qu’en ce domaine personne ne peut le 

rendre responsable, s’il se trompe. Selon son opinion, une occasion lui est donnée de se faire 

valoir un tant soit peu, sans avoir de responsabilité. 

Oui, certes, devant les êtres humains! Mais pas devant les Lois de Dieu! En face de celles-

ci, chacun est pleinement responsable de tout ce qu’il dit! De chaque parole! Et tous ceux qui 

suivent ses fausses conceptions, même ceux qui, incités par ses faux enseignements, 

poursuivent dans ce sens leurs fantaisies personnelles, tous ceux-là sont solidement enchaînés 

à lui et il faut qu’il les aide un à un à se libérer de nouveau, avant de pouvoir songer à lui et à 

sa propre ascension! 

Après avoir ainsi de nouveau procédé à une rapide vue d’ensemble, nous devons 

maintenant revenir aux détails. Donc, les petits êtres essentiels forment tout d’abord le corps 

astral, en tant que pont indispensable pour l’âme, afin que celle-ci puisse aussi maîtriser, diriger 

et mouvoir le corps en formation. 

L’âme est reliée avec le corps astral et agit à travers lui sur le lourd corps terrestre. Et le 

corps terrestre ne peut, lui aussi, réellement relier l’âme à lui que par l’intermédiaire du corps 

astral grâce à sa propre irradiation nécessaire à cet effet. Les radiations de l’essentialité, pulsées 

à travers la lourde matière dense, doivent d’abord pénétrer à travers la matière dense moyenne 

du corps astral, car sinon, elles ne pourraient pas s’unir aux radiations de l’âme dont 

l’enveloppe la plus extérieure est déjà constituée de la matière dense la plus fine. 

Nous voulons d’abord distinguer trois genres fondamentaux de matière dense. Outre ceux-

là, cependant, s’ajoutent encore différents genres intermédiaires et secondaires. 

Provisoirement, nous considérons seulement la fine, la moyenne et la matière dense la plus 

lourde. Dans ce sens, le corps terrestre appartient au genre terrestre le plus lourd et le corps 

astral du genre intermédiaire à celui de la matière dense moyenne, donc du genre qui se trouve 

le plus proche du genre plus lourd. 

Lorsqu’une incarnation doit avoir lieu, ce corps astral est d’abord formé par les essentiels, 

et immédiatement après celui-ci, le corps terrestre, de sorte que cela apparaît comme si les deux 

processus s’effectuaient simultanément. En réalité, la formation du corps astral précède le 

processus qui s’accomplit dans la lourde matière dense, elle doit le précéder, sinon le second 

ne pourrait pas être achevé, et l’âme ne pourrait pas se servir du corps physique. 

Je ne donne ici que l’image du processus afin que la notion puisse en surgir. Plus tard, nous 

suivrons peut-être pas à pas le devenir, la maturation et la décomposition avec toutes les 

subdivisions et tous les fils qui en font partie, dès que l’ensemble se présentera devant vous de 

façon imagée. 

Le corps astral est attaché au corps terrestre, mais il n’est pas dépendant de lui comme on 

l’a admis jusqu’ici. Le manque de savoir sur l’évolution réelle dans la Création conduisit à de 

nombreuses erreurs, notamment parce que l’être humain présenta le peu de savoir qu’il s’était 

acquis en le considérant fondamentalement toujours de son propre point de vue. 

Aussi longtemps qu’il se représentera comme le point le plus important de la Création, 

dans laquelle il ne joue en réalité aucun rôle particulièrement important, mais où il est 



seulement une créature parmi d’innombrables autres, il fera toujours fausse route, même dans 

ses recherches. 

Il est exact qu’après la séparation de l’âme d’avec le corps terrestre, le corps astral se 

décompose avec le corps terrestre. Mais cela ne doit pas être admis comme la preuve qu’il 

devrait être dépendant de lui. Ce fait ne constitue même pas un fondement justifié en vue d’une 

telle hypothèse. 

En réalité, le processus est autre: lors de la séparation de l’âme, celle-ci, en tant que partie 

mobile, entraîne avec elle le corps astral en l’éloignant du corps terrestre. Exprimé en images: 

l’âme, lors de sa sortie et de son éloignement, entraîne avec elle le corps astral hors du corps 

terrestre. Cela en a l’apparence. En réalité, elle ne fait que l’en dépouiller, puisqu’une fusion 

n’eut jamais lieu, mais seulement un coulissement, l’un dans l’autre, comme pour les sections 

d’un télescope. 

Ce faisant, l’âme n’entraîne pas ce corps astral très loin, car celui-ci est non seulement 

ancré en elle, mais également dans le corps physique et de plus, l’âme qui est à l’origine du 

mouvement proprement dit veut, elle aussi, se détacher du corps astral et s’efforce donc de 

s’éloigner de lui. 

C’est ainsi que le corps astral, après sa séparation terrestre d’avec l’âme, demeure toujours 

non loin du corps terrestre. Plus l’âme s’éloigne, plus le corps astral devient faible et le 

détachement toujours croissant de l’âme entraîne finalement le dépérissement et la 

décomposition du corps astral, qui à son tour, entraîne directement la décomposition du corps 

terrestre, tout comme il en influença la formation. Tel est le processus normal conforme aux 

Lois de la Création. Des interventions particulières entraînent naturellement aussi des 

circonstances et des décalages particuliers, mais sans pouvoir en exclure la conformité avec les 

Lois. 

Le corps astral est, en premier lieu, l’intermédiaire entre l’âme, dont il dépend, et le corps 

terrestre. Ce qui arrive au corps astral fait aussi inévitablement souffrir le corps terrestre. Mais 

les souffrances du corps terrestre touchent bien plus faiblement le corps astral, bien qu’il soit 

étroitement relié avec lui. 

Si, par exemple, un membre quelconque du corps terrestre est amputé, admettons qu’il 

s’agisse d’un doigt, cela n’enlève pas en même temps le doigt du corps astral, celui-ci au 

contraire demeure comme auparavant. C’est pourquoi il arrive qu’un être humain puisse encore 

réellement ressentir de temps à autre des douleurs ou une pression, là où manque un membre 

au corps physique. 

De tels cas sont en effet assez connus, sans que l’être humain en ait trouvé la juste 

explication, parce que la vue d’ensemble lui faisait défaut pour cela. 

C’est ainsi que les essentiels forment des liens, reliant toute âme à son corps astral que 

nous nommerons le corps de matière dense moyenne, tandis que les lourds corps terrestres sont, 

dès leur formation, directement dépendants du corps de matière dense moyenne et se 

développent en se formant d’après lui. 

Comment s’effectue l’activité de l’âme à travers cette enveloppe sur le lourd corps 

terrestre, voilà qui devra être réservé à d’éventuels exposés ultérieurs, car, avant d’en arriver à 

ce point, il y a beaucoup de chose à expliquer, afin de garantir une juste compréhension. 

Cependant, cette activité, elle aussi, est soumise à une Loi unique, que les petits êtres 

essentiels accomplissent avec zèle et fidélité, sans s’en écarter. Ils sont, en cela, des exemples 

pour les esprits humains qui ne peuvent que s’en instruire qui doivent s’en instruire jusqu’à ce 

qu’enfin, main dans la main et sans présomption, ils agissent dans cette Création avec les petits 

maîtres bâtisseurs, de manière qu’une telle coopération menée en une parfaite harmonie 



s’exalte en une gratitude pleine d’allégresse à la louange de la Sagesse et de l’Amour de leur 

Créateur! 



43. Une âme chemine... 

J’ai expliqué, dans mes deux derniers exposés, les processus en corrélation directe avec 

l’existence terrestre des êtres humains dans les plans de la matière dense moyenne qui furent 

nommés jusqu’ici plan astral par ceux qui en connaissent l’existence. 

En dehors des processus qui y sont mentionnés, il y en a encore beaucoup d’autres qui font 

également partie des champs d’activité des essentiels. Mais puisque ces genres de travaux 

n’entrent qu’indirectement en contact avec l’âme humaine, nous allons aujourd’hui encore les 

passer sous silence et considérer d’abord ce qui est le plus proche: l’âme humaine elle-même 

en relation avec ce qui a déjà été expliqué. 

Suivez-moi donc pendant un moment sur le chemin que doit suivre une âme après sa 

séparation d’avec son corps terrestre. Nous voulons en observer les premiers pas. 

Nous sommes dans la matière dense moyenne. Devant nous, nous voyons les fils du destin 

de couleurs et de forces différentes, fils dont nous avons parlé dans les derniers exposés, lorsque 

nous avons considéré l’activité des petits êtres essentiels. Tout le reste, nous l’excluons pour le 

moment; car en réalité, en plus de ces fils, il y a sur ce chemin beaucoup d’autres choses qui se 

côtoient étroitement et s’entremêlent, vibrant dans l’ordre le plus rigoureux, selon les Lois de 

la Création. Mais, nous ne regardons ni à droite ni à gauche et ne nous occupons que de ces 

fils. 

Ces fils, sans activité spéciale, ne se meuvent en apparence que faiblement, car ce sont des 

fils qui furent tissés depuis longtemps déjà. C’est alors que l’un d’entre eux commence soudain 

à tressaillir. Il tremble et se meut de plus en plus, il enfle, sa couleur s’accentue et, dans son 

ensemble, il commence à devenir plus vivant… Une âme, qui était reliée à ce fil, s’est détachée 

de son corps terrestre. Elle s’approche de l’endroit où nous l’attendons. 

C’est semblable à l’image d’une lance d’arrosage de pompiers, dans laquelle l’eau est 

soudainement envoyée. On peut ainsi observer exactement le trajet de l’eau qui s’approche, 

comment elle avance de plus en plus dans le tuyau. Tel est le processus en action pour ces fils 

du destin qui arrivent à leur déclenchement, lorsque l’âme doit suivre le chemin ainsi tracé. 

L’irradiation de l’esprit dans l’âme afflue au-devant d’elle, et anime le fil constituant son 

chemin, même lorsque ce fil n’était que très faiblement actif jusqu’ici. Dans cette animation la 

tension se renforce et attire plus énergiquement l’âme vers l’endroit où se trouve le prochain 

ancrage de ce fil. 

Auprès de ce lieu d’ancrage, c’est un fourmillement de fils de même genre, qui sont 

également liés à des âmes qui séjournent encore sur la terre, dans leurs corps terrestres de 

matière dense. D’autres âmes à leur tour se trouvent déjà à cet endroit, alors qu’elles ont déjà 

pris congé de la terre et sont maintenant obligées de goûter, ici en ce lieu, les fruits qui ont mûri 

grâce à l’activité et sous la garde des petits êtres essentiels, selon le genre des fils qui agissent 

comme des cordons de semence. 

Les formes de ces fruits sont, à cet endroit précis, d’un genre tout à fait déterminé et 

homogène. Admettons donc que ce soit un lieu de l’envie qui sur la terre, est tellement répandue 

et trouve chez les êtres humains un excellent terrain. 

C’est aussi pourquoi l’emplacement de l’ancrage de ces fils est immensément grand et 

diversifié. Des paysages succèdent aux paysages, des villes aux villages avec leurs activités 

correspondantes en tous genres. 

Mais partout l’envie guette, soulevant le dégoût. Tout en est imprégné. Elle a adopté des 

formes grotesques qui se meuvent et s’activent en ces régions. Elles agissent sur toutes les âmes 

qui sont attirées en ce lieu de la façon la plus caractéristique, la plus intense, afin que ces âmes 



y éprouvent sur elles-mêmes et de façon renforcée, tout ce qu’elles ont infligé si importunément 

ici sur terre à leurs prochains. 

Donner des descriptions particulières de ce lieu, nous ne voulons pas nous en occuper; car 

il présente des aspects si multiples qu’une image bien déterminée ne pourrait pas en donner ne 

serait-ce que l’ombre d’une notion. Mais l’expression «dégoûtante» est pour ce lieu une douce 

désignation et extraordinairement enjolivée. 

C’est ici près de nous que conduit le fil que nous observions et que nous avons vu soudain 

devenir plus mobile, plus fortement coloré, plus frais par l’approche de l’âme qui venait de 

quitter la terre. 

Pendant que l’âme se dirige elle-même vers ce lieu, tout devient aussi peu à peu plus 

mouvant et plus coloré, disons simplement plus vivant, à l’endroit bien déterminé où le fil est 

solidement ancré. Tout émerge. 

Or, ce jaillissement de vie émane de façon tout à fait inconsciente de l’esprit de l’âme; il 

vient de son irradiation, même lorsque cette âme, comme dans la plupart des cas, parcourt son 

chemin les yeux encore fermés. C’est en ce lieu qu’elle s’éveille alors, précisément là où, à son 

approche, tout était devenu plus vivant grâce à son irradiation; car il s’agit des fruits de ce fil, 

ou encore peut-être de plusieurs fils différents qui est ou qui sont, précisément reliés à cette 

âme-là, parce qu’ils furent engendrés par elle. 

Grâce à l’animation, par la propre irradiation de l’âme concernée, l’esprit, habitant à 

l’intérieur de cette âme, appose son empreinte sur son nouvel entourage qui était déjà dans 

l’attente, une empreinte d’une certaine note personnelle, toujours différente de celle des autres 

âmes. De ce fait, on peut dire qu’il existe toujours pour chaque âme, une sorte de monde à soi 

bien déterminé, quoique toutes choses soient entremêlées les unes dans les autres, 

s’importunant mutuellement jusqu’à satiété et puissent être considérées comme un grand et 

unique plan commun. 

De là vient aussi que l’expérience que tant d’âmes vivent simultanément en ce lieu et au 

fond, sous la même forme, n’est cependant toujours vécue intérieurement et éprouvée par 

chaque âme en particulier que dans le genre qui lui est propre à elle seule! De là vient que 

chaque âme en reçoit une impression toute différente que celle des autres âmes qui doivent 

vivre avec elle la même expérience. Plus encore, elle la verra aussi différemment que ne la 

verrait une deuxième ou troisième âme ayant sous les yeux la même image. 

Représentez-vous ceci: une âme s’éveille en un tel endroit. Cet endroit, ou ce plan, a une 

apparence bien déterminée en ce qui concerne sa formation et tout ce qui s’y meut. Les 

événements eux aussi peuvent être dits uniformes parce qu’ils demeurent également soumis à 

une unique et grande Loi et qu’ils produisent leurs effets en elle. 

Cette âme que nous considérons voit maintenant celles qui se trouvent déjà en cet endroit 

ou qu’y si rendent après elle pour vivre les mêmes expériences qu’elle est aussi contrainte de 

vivre intérieurement elle-même. Mais elle voit ses expériences ainsi que celles des autres selon 

un genre tout à fait déterminé, qui lui est propre et elle les éprouve en conséquence. 

Toutefois, il n’est pas possible de tirer la conclusion que les autres âmes voient aussi et 

vivent intérieurement toutes choses exactement de la même façon que cette âme dont nous 

parlons; car il n’en est pas ainsi. Chacune de ces âmes au contraire voit et vit intérieurement 

selon son genre personnel et propre, tout à fait autrement que les autres! Elles voient les 

événements autrement, ainsi que les couleurs et les paysages. 

Cela provient de ce que l’irradiation de l’esprit n’exprime, là également, que ce qui 

appartient en propre à cet esprit particulier, et qu’elle l’anime donc conformément à son genre. 

Cela peut à première vue vous paraître très étrange. 



Mais, je peux peut-être vous citer quelques analogies, sans doute plus lourdes, prises dans 

la pesante matière terrestre,  qui vous permettront de pressentir ces choses afin de vous en 

faciliter la compréhension. 

Supposons deux personnes visitant ensemble un beau parc. Il est rare que ces deux 

promeneurs désignent ensemble, sans entente préalable, le même endroit comme étant le plus 

beau, même s’ils parcourent le parc, l’un à côté de l’autre. Chacun y trouve pour lui-même une 

beauté différente. Peut-être que l’un d’eux n’y trouve absolument rien de particulier et qu’il le 

dit seulement par politesse, alors qu’il préfère la forêt sauvage à la forêt entretenue. 

On en conclut alors simplement en disant que l’un n’a aucun «goût» pour ce que l’autre 

qualifie de beau. Or, il réside là, une certaine sagesse. Le «goût» de l’un suit simplement une 

autre direction! C’est aussi pourquoi l’image lui semble autre qu’à son compagnon. 

Ce qui est décisif dans la reconnaissance d’une image, c’est la façon de la voir, c’est le 

goût purement personnel ou la direction que suit le «goût» de celui qui la contemple, et non 

l’image contemplée ou le paysage lui-même. L’un le vit différemment de l’autre. 

Ce qui se manifeste ici de façon aussi pesante est, dans les couches facilement mobiles de 

la matière, plus vivant, plus intense. Et c’est ainsi que les mêmes événements qui se déroulent 

dans un seul et même endroit provoquent des expériences vécues différentes pour les âmes 

individuelles, selon les genres qui leurs sont les plus personnels. 

Mais nous pouvons ici pénétrer plus avant. 

Prenons à nouveau l’exemple de deux êtres humains. Dans leur jeunesse on leur montra 

une couleur en leur expliquant qu’elle est bleue. Chacun d’eux tiendra alors constamment pour 

bleue cette couleur bien définie qui leur fut montrée. Mais cela ne prouve pas que ces deux 

êtres humains voient cette couleur déterminée également de la même façon! C’est le contraire 

qui est vrai. En réalité, chacun voit cette couleur qu’il nomme «bleue» autrement que l’autre. 

Même ici-bas, déjà dans le corps physique! 

Même si vous examinez avec précision les yeux de matière dense et si vous les trouvez 

parfaitement semblables dans leur constitution, cette similitude de constitution n’est pas 

décisive pour la détermination du genre de vision de la couleur. À cela il faut y ajouter le 

concours du cerveau et en outre, en tant qu’élément principal, le genre personnel de l’esprit 

humain lui-même! 

Je vais essayer de développer l’explication. Restons-en au bleu. Vous-mêmes, en ce cas, 

avez devant les yeux une couleur bien déterminée qui jadis, vous fut désignée comme étant 

bleue, avec toutes ses nuances. Or, même si votre voisin qui, lui aussi, fut éduqué de la même 

manière, choisissait, sur votre demande, parmi toutes les couleurs, celle que vous-mêmes 

désignez comme étant bleue, ce n’est pas une preuve qu’il voit exactement comme vous cette 

couleur que lui aussi nomme «bleue»! 

Car, pour lui, c’est précisément ce genre bien déterminé qui est bleu. Comment il lui 

apparaît en réalité, cela, vous ne le savez pas. Il appellera et devra naturellement appeler bleu 

tout ce qui porte cette couleur qu’il perçoit et désigne comme telle, de même qu’il nommerait 

la couleur blanche comme étant noire si, dès le début, elle lui avait été désignée ainsi. Il dira 

toujours bleu pour l’une des couleurs déterminées que vous aussi nommez bleue. Mais il ne la 

voit pas pour autant de la même façon que vous! 

Il n’en va pas autrement pour le son. Un son déterminé que vous entendez est pour vous, 

par exemple un «mi». Pour chacun! Parce que chacun a appris à l’entendre et à le désigner 

comme tel. Il le formera aussi lui-même ainsi avec la bouche. Mais toujours selon son sens 

propre et qui, naturellement, donnera toujours le même son qui pour vous aussi vaut un «mi». 

Mais, il n’est absolument pas dit ainsi qu’il l’entende aussi réellement tel que vous l’entendez. 



Au contraire, il ne l’entend toujours en réalité que selon son genre d’esprit, autrement que son 

prochain. 

J’en arrive à présent à ce que je voulais vous expliquer par là. La couleur, en elle-même, 

est établie de manière fixe dans la Création et chacune d’elle y demeure inchangée, ainsi que 

le son. Mais l’expérience vécue de cette couleur et de ce son est différente pour chaque être 

humain conformément à son propre genre. Cela n’est pas uniforme! 

Et la vision elle aussi fait partie de l’expérience vécue, qu’il s’agisse de celle qui s’exprime 

dans la matière dense sous ses différents aspects, ou de celle de la matière fine, de l’essentialité 

ou du spirituel. Comme il en va de la couleur et du son, ainsi en va-t-il aussi de la forme. 

Chacun d’entre vous vit son entourage différemment. Il le voit et l’entend autrement que 

le prochain. Vous vous êtes seulement habitués à trouver pour cela des désignations uniformes 

en lesquelles la vie fait défaut! Vous avez ainsi comprimé ce qui est mouvant en des formes 

fixes et vous pensez que par ces formes fixes de votre langage, tout mouvement dans la 

Création allait obligatoirement se figer pour vous! 

Il n’en est pas ainsi. Chaque être humain vit et éprouve pleinement selon son propre genre! 

C’est ainsi que, plus tard, il verra et reconnaîtra aussi le Paradis autrement que son prochain. 

Cependant, si l’un d’eux en esquissait une image telle qu’il la voit, alors les autres 

reconnaîtraient et verraient aussitôt dans l’image ce qu’ils ressentent eux-mêmes comme étant 

le Paradis; car, une fois de plus, ils voient l’image selon leur propre genre et non telle qu’elle 

apparaît à celui qui l’a retransmise en image. 

La chose en soi est toujours la même, seule la vision des esprits humains est différente. La 

couleur est la couleur; mais elle est perçue de différentes manières par les esprits humains. Le 

son est son et la forme est forme, d’un genre tout à fait déterminé dans toute la Création entière. 

Mais les esprits humains pris individuellement vivent intérieurement de façon différente et 

toujours autrement selon leur maturité et leur genre. 

Ainsi arrive-t-il aussi qu’un être humain puisse soudain ressentir le printemps et tout l’éveil 

de la nature d’une façon complètement différente de ce qui s’est produit au cours des décennies 

précédentes, tout comme s’il ne l’avait encore jamais observé ou n’en avait jamais «joui» 

comme il faut. Cela arrive notamment lorsqu’un être humain a dû passer par un tournant décisif 

quelconque qui l’a fait mûrir intérieurement! 

La nature et le printemps ont toujours été ainsi; mais lui s’est transformé et, selon sa 

maturité, il les vit autrement! 

Tout ne dépend que de lui-même. Et il en est ainsi de la Création entière. C’est vous, les 

êtres humains, qui vous transformez; pas la Création! C’est bien pourquoi vous pourriez aussi 

déjà avoir le Paradis, ici sur terre, si vous aviez une maturité en conséquence. La Création peut 

demeurer la même, mais vous, et toujours uniquement vous, devez vous transformer, pour 

pouvoir la contempler différemment et ainsi la vivre autrement. Car, le fait de voir, entendre, 

ressentir fait partie de l’expérience vécue, en sont une partie. 

C’est ainsi également que le monde est vu et vécu en des millions de façons différentes par 

les esprits humains. Mais ces différences ne sont introduites que par les êtres humains; car la 

Création elle-même, possède des formes fondamentales toutes simples qui se répètent 

constamment et qui sont façonnées, mûrissent et se décomposent, selon une Loi unitaire, pour 

renaître de nouveau dans les mêmes formes. Tout ce qui est réel est simple, mais cette 

simplicité, les êtres humains la vivent des milliers de manières différentes. 

Par ce savoir, vous approchez maintenant du processus qu’éprouve l’âme lorsqu’elle s’est 

détachée de la lourde matière terrestre. Celle-ci éprouvera ce que l’on nomme l’au-delà selon 

son propre état intérieur; car elle anime par sa propre irradiation les formes qui devaient 



nécessairement lui être reliées; elle les anime dans le genre qui lui est propre et qui doit être 

vécu jusqu’au bout. 

Qu’elle puisse ainsi parvenir à reconnaître si ce qu’elle s’était créé là était juste ou faux, 

donc quel chemin elle a suivi, demeure un acte de grâce particulier en soi. L’un de ceux que le 

Créateur inséra dans la trame de toute chose, afin que l’âme en lutte ait toujours une ancre de 

salut, en tous lieux et tous temps, pour qu’elle émerge à nouveau hors des confusions et, grâce 

à un réel bon vouloir et à une reconnaissance venant à temps, elle ne doive pas aller à sa perte. 

Les valeurs multiples de tout ce qui est nécessaire dans la Création offrent toujours d’une 

quelconque manière, même dans l’extrême confusion causée par les êtres humains, la 

possibilité d’une ascension nouvelle. Que l’âme y reconnaisse maintenant ces possibilités et 

les utilise, c’est son affaire à elle toute seule. Les bouées de sauvetage sont là! Elle a seulement 

besoin de les saisir avec bon vouloir pour les utiliser et s’élancer vers le haut. 

Par la transformation de son genre intérieur, l’être humain regarde donc tout de façon 

différente, comme le dit déjà la voix du peuple. Il ne s’agit cependant pas seulement d’un 

proverbe, mais au contraire, l’être humain voit aussi effectivement tout sous un autre aspect. 

Avec la transformation intérieure, sa vision et son écoute se transforment aussi jusqu’à un 

certain degré; car c’est l’esprit qui voit, entend et ressent à travers les instruments 

correspondants aux différents plans particuliers et non pas l’œil lui-même de matière dense ou 

de matière fine. Lorsque l’esprit se modifie, le genre de la vision se modifie avec lui et de ce 

fait, également, le genre de l’expérience vécue. Les instruments ne jouent ici absolument aucun 

rôle; ils sont exclusivement des intermédiaires. 

L’irradiation de l’esprit enregistre les résistances qu’elle rencontre et les renvoie à l’esprit 

en une sorte de fonction de réciprocité. Le renvoi, dans cette lourde matière dense, s’effectue 

à travers les organes de matière dense créés pour cela, comme les yeux, les oreilles, le cerveau. 

Le cerveau est le point de rassemblement des transmissions pour tous les organes secondaires. 

Nous reviendrons sur ces questions de façon plus détaillée seulement plus tard. 

J’essaie seulement, aujourd’hui, de vous rendre clair que le genre de l’impression venue 

du monde extérieur, donc de l’entourage, est dépendant de l’état de l’esprit concerné lui-même! 

Pour cette raison, une seule et même forme agit toujours différemment sur des observateurs 

individuels, même lorsqu’ils sont tombés d’accord sur sa beauté. Et si un être humain voit une 

forme déterminée autrement que son prochain, alors le dessin de cette forme vue par l’un doit 

rendre exactement pour l’autre la même image que la forme elle-même. 

À ce point, tout doit donc se rejoindre; car seule la vision est différente et non la forme 

effective. 

Les êtres humains se sont créé pour chaque forme une appellation uniforme. Seule 

l’appellation est uniforme, mais non la façon de reconnaître ou de voir! 

Ici aussi, vous avez fait fausse route dans vos opinions. Mais si, maintenant, vous essayez 

de vous rapprocher de ces nouveaux points de vue qui viennent de vous être révélés au sujet de 

l’expérience vécue dans ce que l’on nomme l’au-delà, beaucoup de choses s’éclaireront 

davantage pour vous. Il y a maintes choses que vous pourrez plus facilement comprendre, 

lorsque j’avancerai dans mes explications et beaucoup d’énigmatiques se clarifieront. 

De ce qui vient de vous être montré, il ressort que deux ou plusieurs êtres humains doués 

de médiumnité voient, entendent et retransmettent une seule et même chose de façon toute 

différente sans que l’on soit justifié de leur faire des reproches; car ils la voient selon leur genre 

et donc toujours différemment des autres. Or, seule la chose elle-même dont il s’agit est d’un 

genre bien précis. Et seul celui qui a appris à tenir compte de ces processus, grâce à la 

connaissance des Lois de la Volonté divine dans la Création, sait aussi trouver avec certitude 



les rapports entre les différents comptes rendus et y reconnaître le juste tel qu’il en est 

réellement. 

Mais, par le langage avec lequel vous vous faites comprendre, vous avez essayé de 

comprimer la Création ainsi que vous-mêmes, en des formes établies et rigides. Cela ne vous 

réussira jamais; car la Création est mouvante comme l’est aussi votre vie intérieure. Cependant, 

lorsque vous essayez de réfléchir là-dessus, alors vous pensez en utilisant la forme fixe des 

mots de votre langage! 

Réfléchissez donc à quel point cela est insensé. La forme fixe du langage ne peut pourtant 

jamais suffire à retransmettre de façon juste ce qui est mouvant! 

Là aussi, l’obstacle pour vous est de nouveau l’intellect qui ne peut agir que par des paroles 

nettement déterminées et n’est capable d’accueillir que des paroles bien déterminées. Vous 

voyez en cela, combien vous vous êtes enchaînés solidement et asservis, lorsque vous avez 

considéré l’intellect comme ce qu’il y a de plus élevé pour l’être humain, alors qu’il n’est 

utilisable et applicable que pour la lourde matière dense de cette terre. Et là encore, seulement 

en une mesure limitée, pas pour tout. Ainsi vous reconnaissez peu à peu combien les êtres 

humains d’intellect sont misérables en réalité. 

C’est pour cette raison que je vous ai déjà si souvent crié que vous devez essayer 

d’accueillir en vous ma Parole, le Message issu de la Lumière, de telle façon qu’à la lecture 

vous en voyiez les images devant vous! Car ce n’est qu’en image que vous pouvez le 

comprendre et non avec les misérables mots de ces êtres humains de la terre, mots que je suis 

contraint d’employer pour vous en parler. 

En paroles vous n’apprendrez jamais à comprendre la Création, pas plus que ce qui est en 

vous, parce que tout cela est mouvant et doit le rester, alors que les paroles ne font que 

comprimer tout en des formes fixes et rigides. C’est là quelque chose d’impossible, un effort 

tout à fait vain en tout et pour tout ce qui est mobile. Avec des mots, vous ne pourrez jamais 

en obtenir la compréhension! 

Mais, aussitôt que l’âme dépose toute la pesanteur de ce corps terrestre, elle pénètre dans 

la mobilité de la Création. Elle est entraînée dans le bouillonnement et l’ondoiement incessant 

et ressent alors de façon beaucoup plus mobile ses entourages, ceux-ci variant souvent du fait 

des dénouements qui attendent chaque âme, dénouements vers lesquels elle est attirée par 

l’animation de tous les fils qui sont attachés à elle. 

Et tout cela agit de nouveau selon la fonction de réciprocité. Lorsque l’âme se retire du 

corps terrestre, lorsqu’elle s’éloigne de lui et le laisse retomber, donc lorsqu’elle ne l’irradie 

plus, ses irradiations, qui se renforcent encore du fait de la libération, ne se dirigent alors plus 

dans leur force intégrale que dans une seule direction, vers la matière dense moyenne, où sont 

ancrés les plus proches fils du destin. 

De ce fait, ceux-ci obtiennent une animation beaucoup plus vigoureuse, une animation 

suscitée par l’irradiation de l’âme dirigée maintenant dans cette seule direction, et dans cette 

animation se trouve aussi renforcée sa faculté d’attraction qui atteint rétroactivement l’âme liée 

et l’attire encore plus intensément. Ce sont là, des processus autoactifs tout à fait conformes 

aux Lois et donc tout naturels, facilement compréhensibles pour peu que vous cherchiez à vous 

les représenter. 

C’est ainsi que l’âme est attirée sur son chemin par des liens qu’elle anime elle-même par 

ses irradiations, qu’elle ne peut ni retenir ni éviter. De ce fait, elle va au devant de sa 

purification ou de sa perte. Et tout cela, toujours par elle-même. Les êtres de l’essentialité ne 

font que former et construire selon la Loi. L’animation des formes et des dénouements, les 

âmes se les créent elles-mêmes par leurs irradiations. Et, conformément au genre des 



irradiations, les formes animées de ces différentes manières agissent alors aussi plus ou moins 

fortement et rétroactivement sur l’âme. 

Ici encore le proverbe est valable: comme on crie dans la forêt, ainsi revient l’écho. Dans 

ce cas, il en est ainsi : selon les irradiations qui les pénètrent, les formes s’animent et agissent 

en conséquence. En tout ceci réside une grande simplicité conforme aux Lois et une 

imperturbable Justice! 

Ce que je vous ai décrit ici est valable pour les esprits humains et eux seuls; car cela fait 

partie de la manifestation du libre vouloir. Pour les êtres de l’essentialité, il en est de nouveau 

autrement! 

Laissez ces processus naître de façon vivante devant vos yeux. Faites-en l’effort, car cela 

en vaut la peine et vous apportera en retour un gain précieux. Vous deviendrez ainsi, une fois 

de plus, initiés dans une partie de cette Création. 

Tel était jusqu’à présent, le cours des choses que je vous ai décrit. Mais maintenant, comme 

un éclair foudroyant, jaillit la Lumière! La Force divine frappe directement, à l’improviste, 

dans les fils du destin de tous les êtres humains de la terre, ainsi que dans ceux de toutes les 

âmes qui séjournent sur les plans de la Création postérieure. 

De ce fait, tout arrive à présent, directement et de façon inattendue, au dénouement final! 

Les êtres essentiels sont nouvellement renforcés d’une puissance inouïe. Dans leur activité, ils 

se tournent contre tous les êtres humains dont le comportement les contraignit jusqu’à présent 

à former, en obéissance à la Loi de la Création, des choses laides. Mais à présent, au-dessus de 

tout vouloir humain, dans la Création entière, est la Force de Dieu, la Volonté de Dieu qui ne 

permet plus maintenant de former que le pur, le bon, le beau et anéantit tout le reste! 

La Force de Dieu a aussi déjà pénétré dans la Création postérieure, afin d’agir à présent ici 

même, et, soutenus par cette Force suprême, tous les êtres essentiels interviennent rapidement, 

avec joie et fierté, dans les innombrables mailles du tissage de tous les fils du destin des êtres 

humains, pour les conduire avec allégresse à leur achèvement! 

Obéissant au Commandement de la Lumière, ils déchirent les fils qui ne sont que 

faiblement ancrés dans le spirituel, afin que les âmes demeurent ainsi totalement détachées de 

la Lumière lorsque les sombres cordons rebondissent, cinglants, sur leurs auteurs avec tout ce 

qui s’y trouve accroché! 

Mais la rupture de ces fils s’effectue d’une manière absolument conforme aux Lois, le 

genre des êtres humains eux-mêmes est en cela déterminant. Car les êtres essentiels n’agissent 

pas arbitrairement. 

La Force de la Lumière divine pénètre à présent, tel un éclair, dans tous les fils! Les fils 

qui portent en eux des similitudes, conformément à leur aspiration vers la Lumière et qui sont 

aussi devenus suffisamment vigoureux pour supporter la subite irruption de cette inhabituelle 

Force de Lumière, cela grâce au vouloir réellement fort de ceux qui sont reliés à ces fils, ces 

fils donc atteignent ainsi une énorme solidité et une immense fraîcheur, de telle sorte que les 

âmes humaines qui y sont rattachées se trouvent portées violemment vers le haut en une forte 

attraction, hors des dangers des ténèbres et, par là aussi, hors du danger d’être entraînées dans 

la décomposition. 

Cependant, les fils de lumière, fragiles, engendrés seulement par un vouloir faible, ne 

supportent pas l’énorme et soudaine pression de la Force divine, ils brûlent au contraire et sont 

ainsi détachés par les aides de l’essentialité. C’est ainsi que ceux qui s’y trouvaient rattachés 

demeurent abandonnés aux ténèbres. La première cause de ce processus naturel est leur propre 

tiédeur qui n’a pas pu engendrer des fils assez solides et résistants. 



Ainsi, dans chaque événement, vous ne trouvez que Justice! Voilà pourquoi, il fut annoncé 

que les tièdes seront vomis, c’est ce qui s’accomplit, littéralement, sous l’action de la Lumière. 

Tous les aides de l’essentialité, grands et petits, sont maintenant libérés de l’obligation de 

former des choses ténébreuses sous la contrainte du mauvais ou faux vouloir humain et cela, 

en accomplissant la Loi. Et tous les êtres de l’essentialité sont simultanément retirés des 

ténèbres bannies, retirés par la Force de la Lumière à laquelle ils se joignent étroitement en une 

jubilante allégresse pour former et soutenir désormais ce qui est voulu par la Lumière. Ainsi, 

ils se raffermissent dans une force nouvelle pour vibrer en un accord retentissant avec la 

Création tout entière au milieu des flots de la Lumière de Dieu! 

Gloire à Dieu qui ne sème qu’Amour! Amour aussi dans la Loi de l’anéantissement des 

ténèbres! 



44. Femme et homme 

Dans mes exposés au sujet de «L’essentialité», «Les petits êtres de l’essentialité», «Dans 

l’atelier des êtres essentiels dans la matière dense», «Une âme chemine», j’ai donné une partie 

du savoir de l’activité incessante dans la Création. Une petite partie de votre proche entourage, 

voilà ce que j’ai expliqué et pourtant il s’agit seulement de ce qui vous est étroitement relié. 

Mais, je ne vous ai pas donné cela uniquement pour que vous en deveniez conscients, mais 

bien dans le but que vous puissiez en tirer profit pour vous, pour votre vie sur la terre, 

maintenant, dans le corps de matière dense. Et en même temps pour la bénédiction de ceux qui 

sont avec vous et autour de vous. 

Le Savoir de ces choses ne vous procure nul avantage; car chaque esprit humain a le devoir 

sacré d’utiliser chaque connaissance de manière profitable dans la Création pour le progrès et 

la joie de tous ceux qui lui sont reliés ou ne font qu’entrer en contact avec lui. C’est alors que 

son esprit en retire un gain élevé, mais jamais autrement. 

Celui-ci devient libre de tous obstacles et par la Loi de l’effet de réciprocité, il est 

immanquablement élevé jusqu’à une hauteur où il peut puiser constamment des forces 

pénétrées de Lumière qui apportent obligatoirement la bénédiction là où elles trouvent un 

terrain favorable, ici, sur terre. C’est ainsi que l’initié devient un puissant médiateur de 

l’éminente Force de Dieu. 

C’est pourquoi je veux une fois vous montrer ce que vous pouviez retirer des dernières 

Conférences pour votre chemin terrestre et ce qu’il faut aussi que vous en retiriez; car la Parole 

ne doit pas demeurer sans application pratique. 

À grands traits, j’ai attiré votre attention sur une petite partie du tissage et de l’activité de 

genres bien déterminés exercés par les essentiels dans la Création, vous montrant également 

que, jusqu’à 

présent, l’esprit humain a erré dans ce domaine avec une parfaite ignorance. 

L’essentialité règne sur la tenue de la maison de la grande Création et s’active avec fidélité, 

tandis que le spirituel doit y être considéré comme l’hôte qui y chemine et qui a le devoir de 

s’adapter harmonieusement à l’ordre existant de la grande maison et de soutenir de son mieux 

la gestion de l’essentialité en la promouvant. Il doit donc mettre la main à l’entretien de l’oeuvre 

immense qui lui offre l’habitat, la possibilité de subsister et une patrie. 

Pour en avoir une vision juste, il faut que vous vous le représentiez ainsi: la haute 

essentialité a libéré de son sein l’esprit, ou lui a donné naissance et lui offre, dans sa grande 

maison qu’est la Création, la possibilité d’une existence pleine de joie! 

À condition, naturellement, que cet esprit ne trouble pas l’harmonie de la tenue de la 

maison; car autrement, il est un hôte indigne d’amour et est aussi traité en conséquence. Dès 

lors, il ne pourra jamais obtenir une existence réellement joyeuse ni en jouir. 

L’hôte a évidemment aussi le devoir de ne pas entraver la tenue de la maison, mais de 

s’adapter à l’ordre existant, même de le soutenir et de le protéger, en échange de l’hospitalité 

reçue. 

Finalement, on peut même employer une expression différente pour une meilleure 

compréhension sans pour cela déformer le sens véritable: l’immense Sphère divine essentielle 

qui englobe tout s’est scindée en deux parties, en une partie active et une partie passive ou une 

partie positive et une partie négative. 

La partie passive ou négative est la partie plus fine, la partie plus sensible, plus douce. La 

partie active ou positive est la partie plus dense, pas aussi sensible! 



Mais la partie plus sensible, donc celle qui est passive, est la partie plus forte et 

prépondérante en tout, qui agit en réalité en guidant. Dans sa sensibilité, elle est plus réceptive 

et plus sensible à la pression, donc capable de se maintenir et d’agir avec plus d’assurance dans 

la Force de la Sainte Volonté de Dieu, qui est la pression la plus élevée. La pression dont il est 

question ici est l’impression produite par le genre supérieur sur le genre inférieur, et non pas 

un quelconque acte de violence arbitraire ni la pression d’une brutale et changeante soif de 

domination. 

Ainsi, vous voyez se dérouler devant vous la grande image de haut en bas, et il n’est donc 

plus difficile de comprendre que les conséquences ultérieures dans la Création se répètent 

toujours tout naturellement de la même manière et que, finalement, elles doivent également 

être transposées aux séparations des esprits humains dans la Création postérieure, séparations 

qui sont l’effet d’une Loi uniforme qui pénètre la Création entière. Elle est seulement 

dénommée autrement dans les différents plans et dans les différents stades de refroidissement. 

Ainsi, dans la gradation descendante, la femme humaine de la Création postérieure, en tant 

que partie négative, passive, incarne l’essentialité plus intuitive, et l’homme, en tant que partie 

positive, active, incarne l’élément plus dense du spirituel; car la séparation, une fois instaurée, 

continue à se répéter constamment et toujours plus loin dans les parties déjà séparées, de sorte 

que l’on peut dire: la Création entière ne se compose, à vrai dire, que de séparations! Mais la 

partie réellement plus forte, donc effectivement dominante, est toujours la partie plus intuitive, 

donc, parmi les humains, la féminité! Il lui est bien plus facile, conformément à son genre, 

d’obéir intuitivement à la pression de la Volonté de Dieu. De ce fait, elle possède et offre aussi 

la meilleure liaison avec l’unique Force réellement vivante! 

Cette Loi de la Création doit aussi être considérée par les chercheurs et par les inventeurs. 

La partie réellement plus puissante et plus forte est toujours la plus sensible, donc la partie 

négative ou passive. La partie plus sensible est, à proprement parler, celle qui détermine, la 

partie active n’étant que celle qui exécute! 

C’est ainsi que dans chaque évolution normale, tout élément féminin, vibrant toujours de 

façon pure dans les débuts inconscients, exerce une influence exclusivement élevante sur le 

masculin, aussitôt que celui-ci s’éveille à la maturité physique. Conjointement avec la maturité 

physique s’éveille la grande impulsion sexuelle qui forme la liaison ou le pont pour l’entrée en 

activité du noyau d’esprit de l’être humainterrestre surleplan de la matière dense, donc ici sur 

terre. 

Vous le savez d’ailleurs déjà par mon Message. Tout cela s’effectue simultanément. L’un 

entraîne immédiatement l’autre avec. Vous y reconnaissez les immenses secours que reçoit un 

esprit humain, sur terre, grâce aux Lois de la Création! Vous voyez la protection presque 

indescriptible et les soutiens secourables qui vous sont offerts pour votre ascension et dont vous 

pouvez à peine vous faire une idée. Il en va de même pour les chemins sûrs qui vous sont 

indiqués avec précision et sur lesquels nul ne peut s’égarer sans l’avoir voulu. Il faut déjà une 

très mauvaise volonté, même un effort en sens inverse, si un être humain cherche étourdiment 

à écarter toutes ces choses et à les ignorer. Oui, il faut même que l’être humain s’oppose 

violemment à ces secours auto-actifs pour ne pas les utiliser! 

Pourtant, il le fait. C’est pourquoi je disais intentionnellement que, dans les débuts 

«inconscients» de la maturation, l’influence féminine déclenche toujours chez l’élément 

masculin un pur élan vers les Hauteurs, parce qu’elle se fait uniquement selon les Lois de Dieu 

dans la Création, sans l’influence de l’intellect corrompu! C’est seulement lorsque l’intellect 

avec tous ses artifices est éveillé là aussi et commence à agir, que ce pur essor et avec lui tous 

les secours sont traînés dans la fange et dépréciés par le penser malsain. 



Le penser malsain est engendré par l’impureté de la féminité, par les séductions, par 

l’influence de faux amis, par les mauvais exemples et, ce qui n’est pas le moindre, par la fausse 

direction prise par l’art et la littérature. 

Mais, dès que les nombreux ponts érigés vers les pures Hauteurs Lumineuses sont 

disloqués et rompus, il est alors très difficile de retrouver son chemin! Et pourtant, même dans 

ces cas-là, la sagesse du Créateur offre encore dans sa bonté, mille et mille possibilités et, à 

nouveau, des secours auto-actifs dans les Lois de la grande Création, lorsqu’un esprit humain 

égaré cherche enfin à faire surgir en lui le vouloir réellement sérieux pour ce qui est pur. 

Le Message donne déjà suffisamment d’éclaircissements en tous ces domaines, de sorte 

que de nouvelles indications à ce sujet ne vous sont plus nécessaires. 

Êtres humains, vous ignorez complètement quelles grâces vous foulez sans cesse aux pieds 

et cela presque journellement, c’est pourquoi vous ne savez pas non plus combien est grande 

la charge de votre dette, et combien elle augmente à chaque heure, cette dette que vous devrez 

payer dans tous les cas; car toutes les Lois de Dieu qui reposent dans la Création et vous aident 

se dressent aussi contre vous si vous ne voulez pas les observer! 

Vous ne pouvez pas passer outre à l’obligation absolue de les reconnaître. Pas une seule 

parmi toutes les créatures ne peut le faire. Et les Lois sont l’Amour de Dieu, qui pour vous est 

resté inconcevable parce que vous avez essayé d’en faire tout autre chose que ce qu’Il est 

réellement. 

Apprenez et reconnaissez! Femme, si tu ne t’éveilles pas à ta véritable valeur dans la 

Création et si, par la suite, tu n’agis pas en conséquence, la répercussion de cette grande faute 

t’écrasera avant même que tu ne le pressentes! Et toi, homme, vois maintenant enfin en la 

femme cette grande aide dont tu as besoin et dont tu ne peux jamais te passer si tu veux vibrer 

dans les Lois de Dieu. Et honore en la femme ce pour quoi Dieu la destina! C’est selon ce que 

tu ressens intuitivement envers la femme que se forme pour toi la porte vers la Lumière. Ne 

l’oublie jamais. 

Plongez-vous à présent dans toutes ces descriptions. Vous les trouverez partout confirmées 

dans vos expériences vécues. Faites constamment de ces Paroles la base de vos observations. 

C’est ainsi que vous verrez beaucoup de choses d’une façon différente, vous les reconnaîtrez 

aussi mieux que jusqu’à présent. Cela s’effectue très distinctement même dans les plus petites 

choses. Non seulement sur terre, mais dans la Création entière. 

Peut-être allez-vous à présent demander pourquoi la femme humaine est la partie plus 

sensible. Aussi, je vais immédiatement vous donner la réponse: 

La femme, au moment des séparations ou scissions, forme le pont entre l’essentialité et le 

spirituel! C’est aussi pourquoi la Mère originelle devait naître d’abord, avant que les 

séparations ultérieures ne puissent se produire ou s’ensuivre. 

Et le pont entre l’essentialité du plan supérieur le plus proche et le spirituel qui s’en est 

détaché, c’est toujours la femme du plan dissocié concerné qui le fait. Pour cette raison, elle a 

conservé en elle une partie spéciale d’essentialité du plan supérieur le plus proche de son propre 

plan, partie qui manque à l’homme. 

Le peuple, ici encore, s’exprime très justement lorsqu’il affirme que la femme est plus liée 

à la nature que l’homme! La femme est effectivement plus liée à la nature, sous tous les 

rapports. Mais vous qui connaissez mon Message, vous savez que l’expression «liée à la 

nature» ne signifie pas autre chose que l’union plus étroite avec l’essentialité! 

Tel est l’ordre établi dans la grande Maison de la Création! Il vous faut en tirer des 

enseignements pour vous-mêmes et les transposer judicieusement dans la vie sur terre. 

Comment vous pouvez le faire, je veux vous le dire aujourd’hui. Si vous négligez ceci, alors 



vous ne vous adaptez pas à la vibrante harmonie qui règne dans la Maison dont vous êtes les 

hôtes. Et si vous voulez agir différemment et prendre d’autres chemins que ceux que vous 

indique clairement la Création elle-même, alors le succès ne peut jamais fleurir pour vous, 

jamais vous ne pouvez avoir de joie authentique, ni la paix à laquelle vous aspirez tant. 

Tout ce qui ne vibre pas dans le sens et les Lois de cette Création devra échouer et 

s’effondrer; car alors, non seulement cela perd tout soutien, mais il se crée aussi des contre-

courants, qui, plus fort que tout esprit humain, finissent toujours par terrasser l’être humain et 

son oeuvre. 

Insérez-vous donc enfin dans la perfection de l’harmonie de la Création et vous trouverez 

alors la paix et le succès. 

Ce fut surtout la femme qui faillit la première en ces choses; mais la faute n’en incombe 

pas moins principalement à l’homme. Cependant, la culpabilité de la femme n’en est 

évidemment pas pour autant réduite de l’épaisseur d’un cheveu, car en aucune façon elle n’était 

obligée de se diriger d’après lui. Chacun n’est ici responsable que de lui-même. Le mal 

principal de tout était à nouveau, ici aussi, l’assujettissement volontaire à l’intellect. 

La femme de la Création postérieure devait former le pont de l’essentialité vers le spirituel. 

Le pont depuis cette essentialité de laquelle se dégagea d’abord le spirituel de la Création 

postérieure! Non pas de l’essentialité qui, après le dégagement du dernier reste du spirituel, 

continua à descendre pour former le pont vers la matière et constituer ainsi l’origine de toutes 

les âmes animales. 

Donc, en tant que valeur dans la Création, la femme vient en première ligne dans la 

gradation descendante et ensuite l’homme. Or, la femme de la Création postérieure a 

complètement failli en ce domaine. Elle ne se tient pas à la place que lui attribua et lui destina 

la Création. 

La grande partie de l’essentialité, pas l’essentialité inférieure, mais la plus haute, la femme 

la conserva en elle en tant que pont et elle pouvait, elle devait demeurer ainsi accessible à la 

Volonté de Dieu, comme l’essentialité elle-même, qui vibre exclusivement dans la Volonté de 

Dieu. La condition était évidemment qu’elle conservât pure cette partie de l’essentialité, pure, 

afin de ressentir intuitivement la Volonté divine, les Lois dans la Création! 

Au lieu de cela, ce n’est que trop vite et trop facilement qu’elle ouvrit son intuition à tous 

les artifices de séduction de Lucifer. Et puisque la femme, du fait de sa particularité en liaison 

avec l’essentialité est plus forte dans la Création que le genre spirituel moins affiné de l’homme 

et, ainsi, déterminante, ou, disons mieux, qu’elle donne le ton au sens littéral du mot, elle 

entraîna en se jouant l’homme avec elle dans les profondeurs. 

C’est pour ce motif que, dans mon Message, j’appelais déjà toute la féminité, à précéder 

l’homme dans l’ascension; car c’est son devoir parce que c’est en son pouvoir! Et pas 

seulement parce qu’elle se libère ainsi de la faute dont elle s’est chargée dès le commencement. 

C’est là un acte de grâce en soi, qui par le fait de vouloir s’élever, se déclenche spontanément 

selon la fonction de réciprocité. 

La femme de la Création postérieure, malgré son adjonction d’essentialité, pouvait ainsi 

chuter parce que, en tant que dernière de son genre, elle est aussi la plus éloignée de la 

proximité de Dieu! Mais, en échange, elle possédait en elle, dans cette partie de l’essentialité 

plus élevée, un ancrage solide auquel elle pouvait se tenir et où elle aurait aussi effectivement 

été tenue, si seulement tel avait été son vouloir sincère. Mais, en elle, l’élément spirituel plus 

dense le voulait autrement. Et l’éloignement de la proximité de Dieu lui permit de triompher. 



La femme pouvait chuter, mais elle n’y était pas contrainte! Car elle avait assez de secours 

à ses côtés. Mais elle n’accepta absolument pas ces secours, étant donné qu’elle ne les utilisa 

pas. 

Cependant, dans le Royaume de Mille Ans, il doit en être autrement. La femme se 

transformera et ne vivra que selon la Volonté de Dieu! Elle sera purifiée ou bien périra dans le 

Jugement; car à présent, elle bénéficie de façon directe de la proximité de Dieu ici sur terre. 

Ainsi, chaque excuse est déjà écartée pour tout le genre féminin! Et chaque femme qui n’a pas 

encore étouffé complètement de façon criminelle et coupable la fraction d’essentialité qui 

repose en elle, doit maintenant éprouver intuitivement la proximité de Dieu et se fortifier en 

elle jusqu’à avoir une force accrue et une puissance prodigieuse selon les Lois vivantes dans la 

Création! Mais seules celles qui sont encore capables de reconnaître avec gratitude la pression 

de la pure Force divine comme telle, obtiennent cette aide auto-active. 

Cependant, celle qui ne peut ni ne veut plus la ressentir intuitivement, se desséchera et ne 

conservera plus longtemps la possibilité de se nommer encore une femme. 

À présent, vous allez bien évidemment vous demander comment il peut se faire que mainte 

âme humaine puisse alternativement s’incarner sur terre une fois en tant que femme et une 

autre fois en tant qu’homme. La solution n’est pas aussi difficile que vous le pensez; car une 

femme authentique sous tous rapports ne se trouvera jamais dans la situation d’être obligée de 

s’incarner en tant qu’homme dans la matière dense. 

Un tel événement n’est à nouveau que l’une des conséquences néfastes de la domination 

de l’intellect, aussi singulier que cela puisse paraître. 

La femme terrestre qui s’assujettit à l’intellect refoule ainsi précisément sa féminité 

authentique. Celle-ci est étouffée puisqu’elle constitue cette sensibilité que le froid intellect 

emmure, et ainsi se nouent les fils du destin, de manière qu’une telle femme sera obligée la 

fois suivante de s’incarner dans un corps masculin, parce qu’à la suite de ce refoulement et de 

cet emmurement, seul le spirituel plus dense domine et que, conformément aux Lois de la 

Création, les fils ne peuvent absolument pas être noués autrement. De telles modifications 

d’incarnation sont alors indispensables, car il faut que tout ce qui est éveillé dans le germe de 

l’esprit humain se développe. Notamment, l’actuelle imitation de l’homme à laquelle se livre 

le monde féminin, imitation antinaturelle, donc contraire aux Lois de la Création, de même que 

la tendance prononcée aux travaux de l’intellect entraînent obligatoirement de lourdes 

conséquences pour la féminité, car, là, réside une perturbation de l’harmonie de la Création! 

Toutes, elles oppriment leur féminité authentique et, la prochaine fois, devraient s’incarner 

dans un corps masculin. Cela ne serait, en soi, pas si grave. Mais ici intervient la circonstance 

suivante: en déformant sa mission, l’âme féminine dans un corps d’homme peut, certes, agir 

habilement, mais cependant elle ne sera un homme vraiment authentique que physiquement et 

jamais spirituellement, ni psychiquement! Cela est et demeure une aberration. 

Ces faits, consécutifs aux déformations provoquées dans la Création, ont pu se produire 

jusqu’à ce jour, mais dans le Royaume de Mille Ans, cela ne sera plus possible; car, alors, 

toutes ces âmes féminines qui ont ainsi emmuré leur féminité ne pourront plus du tout parvenir 

à une incarnation sur terre, mais toutes tomberont comme inutilisables, au cours du Jugement, 

avec les masses qui sont entraînées dans la décomposition. Elles seront toutes perdues si elles 

ne se souviennent pas encore à temps de la mission qu’elles ont en tant que femmes et si elles 

n’agissent pas en conséquence. 

Il en va de même dans le sens inverse. L’âme masculine qui, par amollissement, incline 

trop vers le genre féminin dans ses pensées et ses actes se contraint elle-même, par les fils ainsi 

formés, à une incarnation ultérieure dans un corps féminin. Mais là aussi, il n’est pas davantage 



possible que de telles âmes puissent devenir des femmes authentiques, car il leur manque la 

fraction d’essentialité supérieure appartenant à la féminité. 

C’est pour cette raison que l’on trouve souvent sur terre des hommes aux caractéristiques 

féminines prédominantes et des femmes aux caractéristiques masculines prédominantes! Mais, 

pour les uns et pour les autres, le genre de leurs âmes n’est pas authentique, mais déformé et 

ils sont inutilisables dans la Création elle-même, sauf pour les possibilités de procréation de 

matière dense. 

Ce qui est décisif et fondamental pour son existence entière c’est, ici aussi, la première 

décision du germe d’esprit, décision qui, bien sûr, n’a pas lieu de façon consciente, mais qui 

réside seulement dans une impulsion intérieure qui s’éveille! Si cette impulsion le conduit vers 

une activité plus délicate, alors l’existence du germe d’esprit s’oriente vers la féminité; car il 

garde ou conserve ainsi une partie de l’essentialité supérieure dont il se détache ou se dissocie. 

S’il penche vers une activité plus rude, active ou positive, alors peu à peu se détache 

complètement de lui la partie délicate plus fine de l’essentialité supérieure qui demeure en 

arrière. Oui, elle est même automatiquement repoussée, de sorte que pour un tel germe d’esprit, 

le masculin est ainsi fondamentalement décidé. 

Ici encore, dès le début, s’accomplit immédiatement pour le spirituel la garantie de 

l’unique libre décision que l’on appelle le libre vouloir. 

Femme! Que n’exprime déjà ce mot à lui tout seul, en tant que concept rassemblé ou 

émanant de lui et formé de grâce, de pureté, d’aspiration ardente vers les Hauteurs Lumineuses! 

Quel être de grandeur, d’élévation, de noblesse, devais-tu devenir, femme de la terre, et 

qu’as-tu fait de toi-même! 

Tu n’es même plus capable d’éprouver intuitivement que le jeu si recherché et pratiqué en 

société, ce désir de vouloir paraître et de se montrer désirable ainsi que chaque parole, chaque 

regard perçu de la part des hommes lors de cette circonstance, ne sont en réalité qu’une injure 

à ta dignité de femme! Une souillure de ta pureté voulue par Dieu. 

S’il n’en était encore quelques-unes parmi vous sur terre dans les âmes desquelles un 

ancrage de la Volonté de Dieu soit encore possible, il serait vraiment préférable que la Main 

de Dieu balaie d’un geste ces caricatures de la féminité et en débarrasse le pur terrain de la 

magnifique Création. 

Cependant, à cause de ces quelques fidèles, la femme de la terre doit être autorisée, grâce 

à la proximité de Dieu, à renaître pour atteindre la hauteur qui lui était destinée depuis le début! 

Heureuse es-tu, humanité de la terre, toi qui n’as pas mérité cette grâce et es quand même 

autorisée à la recevoir! 

Cependant, à l’avenir, dirige-toi rigoureusement selon les Lois de Dieu! 

La pureté de la femme de la terre réside dans sa fidélité! Car la fidélité est la pureté! Une 

femme sans fidélité est indigne d’être nommée femme! Et est infidèle toute femme qui badine 

avec des hommes, en paroles ou en pensées! Infidèle envers elle-même et envers sa haute 

mission dans cette Création, donc aussi sur terre! 

La fidélité à elle seule fait naître en la femme toutes les vertus. Il n’en manquera pas une! 

De même que les êtres humains se sont formés de la chasteté une conception étroite, 

unilatérale, rigide et donc totalement fausse, de même, dans leur basse façon de penser, se sont-

ils fabriqués quelque chose de maladroit et de ridicule pour remplacer la haute notion de la 

pureté. Ils en firent une caricature, une entrave antinaturelle qui est en contradiction avec les 

Lois de la Création, qui est parfaitement fausse et qui ne fait que prouver l’étroitesse de la 

mesquine pensée de l’intellect. 



La pureté de la femme humaine réside uniquement dans sa fidélité! Oui, elle est pour l’être 

humain la fidélité! 

En termes tout à fait clairs: la pureté est incarnée chez les êtres humains dans la fidélité! 

Celui qui saisit cela correctement pourra toujours y trouver et suivre le bon chemin et ne 

repoussera pas la Loi de la Création dans une crispation de l’âme. C’est pourquoi vous devez 

essayer d’apprendre à comprendre cela de façon juste. 

La pureté est uniquement divine! C’est pourquoi l’être humain, en tant que tel, ne peut 

absolument pas posséder lui-même la pureté sous sa forme originelle; car il n’est qu’une 

particule dans la Création et, à ce titre, il est soumis à des Lois tout à fait déterminées. Mais la 

pureté ne peut résider que dans la perfection divine; elle fait partie de cette perfection! 

L’être humain ne peut donc absolument pas posséder la pureté dans son vrai sens, mais il 

ne peut que l’incarner symboliquement, de façon correspondante à son genre, donc la 

reproduire sous une forme modifiée dans la fidélité! La fidélité est donc la gradation inférieure 

de la pureté pour les êtres humains. L’être humain met à la place de la pureté divine la fidélité. 

Et en premier lieu, et dans le sens le plus noble; la femme! Ce qu’elle fait est toujours pur, dès 

qu’elle le fait dans la fidélité. Il n’en va pas autrement pour l’homme. La fidélité est pour 

chaque être humain la pureté! 

La fidélité doit naturellement être authentique; elle ne doit pas seulement avoir sa racine 

dans l’imagination. La fidélité authentique ne peut vivre que dans le véritable amour, jamais 

dans les passions ou l’imagination. Là réside à nouveau une protection ainsi qu’un critère pour 

servir aux examens de conscience. 

L’être humain n’est pas capable d’être divin et il doit nécessairement se conformer aux 

Lois de son genre. Tout le reste mène à la déformation et devient antinaturel, malsain, et n’est 

que la conséquence de fausses conceptions, d’un culte de la vanité qui pousse à se faire 

remarquer à tout prix ou à se tenir à l’écart du prochain, à être admiré ou peut-être même à 

exécuter devant Dieu quelque chose de spécial. Mais il n’y a jamais en cela quelque chose 

d’authentique et de naturel; mais seulement une mutilation insensée et violente de l’âme qui 

apporte aussi des préjudices corporels. Il n’y a là absolument rien de grand ou de sublime, cela 

ne montre au contraire qu’une crispation grotesque qui produit un effet ridicule dans la 

Création. 

L’être humain ne peut, dans la Création, parvenir à être une valeur utile que lorsqu’il reste 

ce qu’il doit être et qu’il cherche à perfectionner son genre en l’ennoblissant. Mais il ne peut 

atteindre cela que dans la vibration des Lois et non s’il se tient en dehors d’elles. 

C’est pourquoi la fidélité est la plus haute vertu de toute femme; elle lui permet aussi 

d’accomplir entièrement sa haute mission dans cette Création! 

Faites maintenant attention à ceci, humains: 

L’essentialité supérieure délicate, donc ce qu’il y a de plus intuitif et de plus doux dirige 

la tenue de la Maison dans la grande Création! Ainsi sa fonction est-elle indiquée à la femme 

qui est capable de l’accomplir entièrement: tenir la maison dans l’existence terrestre, offrir le 

foyer dans le sens le plus juste! Faire de cette terre un foyer harmonieux, telle est à l’avenir la 

mission de la femme, mission qu’elle peut développer jusqu’à en faire un art. Tout réside en 

cela et tout doit y trouver son fondement, si l’on veut que tout prospère et s’épanouisse! 

Il faut que le foyer devienne, grâce à la femme, un sanctuaire! Un temple pour la Volonté 

de Dieu! C’est en cela queréside la vénération de Dieu si vous êtes à l’écoute de sa Sainte 

Volonté dans la Création et si vous y conformez votre vie, votre activité sur la terre. 



Et l’homme aussi, dont la profession ne témoignait jusqu’ici exclusivement que d’un 

assujettissement à l’intellect, se transformera grâce à l’attitude féminine lorsqu’il sera contraint 

de reconnaître en la femme le signe vers ce qui est noble. 

Considérez toujours la tenue de cette Maison qu’est la Création et vous saurez comment 

vous devez organiser votre vie sur la terre. 

Or, l’homme n’est pas autorisé à rompre sans égard l’ordonnance d’une maison, que ce 

soit par une négligente inobservance ou par tyrannie; car l’activité de la femme dans la tenue 

de la maison est exactement aussi importante que la sienne dans la profession. Elle est 

seulement d’un autre genre, cependant on ne pourrait pas s’en passer. Le devoir de la femme 

dans le foyer vibre dans la Loi de Dieu, que le corps terrestre rappelle avec insistance, lui qui 

cherche dans le foyer la détente, le repos, la nourriture et, ce qui n’est pas le moindre… 

l’harmonie de l’âme, laquelle rafraîchit, donne un nouveau stimulant et de nouvelles forces 

pour chaque activité de l’homme! 

La compensation doit cependant exister ici de façon tout à fait harmonieuse. C’est 

pourquoi la femme doit également respecter l’oeuvre de l’homme et ne pas penser que seule 

son activité doit être déterminante. L’activité des deux parties doit se compléter en une 

vibration égale. L’une ne doit pas troubler l’autre. 

L’homme ne doit donc pas, par entêtement, briser les dispositions en usage dans une 

maison ou y mettre du désordre, mais au contraire, par sa ponctualité et sa compréhension 

croissante, il y apporte encore son aide, afin que tout puisse conserver son cours harmonieux. 

C’est cela que vous pouvez et devez apprendre de la Création. En outre, vous y serez 

contraints dans le Royaume de Mille Ans; sinon vous ne pourriez jamais y subsister. Et celui 

qui alors ne pourra pas y subsister sera éliminé effacé, selon la Loi de la Création, car il ne 

mérite plus les bénédictions de la Création. 

Vous savez que le Royaume de Mille Ans est, pour chaque être humain de cette Création 

postérieure, un déshéritage! Déshéritage de sa libre volonté jusqu’alors déterminante. Il a failli 

par ses actions et ses pensées, d’une puérile singularité, et c’est pourquoi il doit maintenant 

apprendre à obéir ou bien périr. À l’instant même où la Volonté de Dieu pose le pied sur la 

terre, la volonté humaine qui jusqu’ici pouvait régner sur elle, lui est soumise selon la Loi de 

la Création! Rien ne peut y être changé. C’est pour cette seule raison que la volonté humaine 

n’est déjà plus déterminante. Cela se remarque rapidement dans la nature, parmi les êtres 

humains eux-mêmes, ainsi que dans chaque créature. 

L’être humain ne dispose encore de sa libre volonté de décision que pour lui tout seul, 

ainsi qu’il l’avait aussi déjà jusqu’ici. Dans chaque autorisation à prendre lui-même sa décision, 

reposait et repose encore l’exercice de la libre volonté humaine. Uniquement dans 

l’autorisation à prendre sa décision! Les conséquences de toutes ces décisions prises par lui-

même retombent toujours sur lui, qu’il le veuille ou non; et jamais il ne peut y changer quoi 

que ce soit. À présent, cela l’atteint plus rapidement qu’auparavant. 

Du fait qu’il est déshérité, la différence principale pour lui entre autrefois et maintenant 

réside dans le fait que, jadis, ses actions et son vouloir avaient également de l’influence sur le 

cours de la Création postérieure, en premier lieu sur les développements de cette terre. Cela a 

cessé! Maintenant, le vouloir de l’être humain ne touche toujours que lui tout seul, avec une 

rigueur deux fois, trois fois plus forte que jusqu’ici et aussi avec une rapidité insoupçonnée, 

jusqu’ici inconnue. 

Désormais, il ne peut plus causer de dommages, si ce n’est à lui-même et à ses semblables; 

car tout ce qui n’est pas de même genre que lui, reste intouché par cela et se trouve uniquement 

sous la Volonté de Dieu Elle-même, Laquelle est plus forte que tout le vouloir de l’humanité 

dans la Création! 



Et tous les êtres humains qui maintenant, ne veulent pas s’adapter aux Lois de cette 

Création, sont des révoltés contre leur patrie, contre leur Créateur, leur Dieu! Ils sont rejetés et 

anéantis sans possibilité de grâce par les Lois elles-mêmes qui, dans la Force accrue de Dieu, 

se  dirigent désormais rapidement et invinciblement contre tout ce qui trouble l’harmonie 

voulue par Dieu. 

C’est pourquoi, respectez votre patrie, vous, êtres humains, et apprenez à comprendre cette 

Création postérieure! Vous devez apprendre à la connaître et aussi à vous conformer à présent 

à l’ordre établi ici sur terre, sinon vous êtes perdus et il vous faut disparaître. 



45. Âmes déformées 

L’être humain pose question sur question! Dès que je lui offre un nouveau savoir, il pose 

aussitôt de nouvelles questions, avant même d’avoir accueilli en lui et compris tout ce que je 

lui ai offert. 

C’est là sa grande faute! C’est en toute hâte qu’il veut avancer. Si je me dirigeais d’après 

lui, il ne pourrait jamais rien atteindre; car avec ses questions, il ne fait toujours que rester à la 

même place, tel un promeneur paresseux qui s’assied tranquillement à l’ombre d’une forêt et 

se fait raconter par d’autres le but de sa promenade, au lieu de se ressaisir lui-même et de 

marcher vers ce but. 

Sur son chemin il verra lui-même et vivra d’expérience tout ce qu’il voudrait bien savoir 

par les réponses aux questions qu’il laisse toujours monter en lui.  Il lui faut se mouvoir, sinon 

il n’arrivera pas au but! 

J’ai dit dans l’exposé «Femme et homme» que chaque être humain doit retirer de mes 

Paroles les applications possibles pour sa présente existence terrestre! S’il veut suivre ce 

conseil, il ne lui reste rien d’autre à faire que de donner une forme vivante àma Parole en lui-

même, telle que je la lui donne; car je sais exactement ce dont l’être humain a besoin pour cela 

et je dispose toujours mes conférences en conséquence. C’est mot à mot qu’il doit suivre mes 

explications; car en elles se trouvent des échelons qui conduisent son âme avec sollicitude vers 

le haut. Un chemin que l’âme peut suivre, si seulement elle le veut! 

Mais son questionnement rapide montre qu’il veut apprendre à la manière habituelle de 

l’intellect et que de nouveau, il met de côté la nécessaire expérience vécue. Apprendre ne sert 

à rien pour l’âme; car ce qui est appris reste ici en arrière, avec le corps, dès le premier pas qui 

l’éloigne de la terre. Seul le vécu, l’âme l’emporte avec elle! Ceci, je l’ai déjà dit souvent et, 

malgré cela, l’être humain aborde toujours de façon fausse la Sainte Parole! Il ne me fait pas 

confiance pour cela et il veut mieux savoir ou il ne veut pas sortir de bon gré de ses anciennes 

et habituelles manières. 

Dans la construction de mes conférences réside une sage guidance qu’il ne comprend pas. 

Il n’est d’ailleurs pas du tout utile qu’il la reconnaisse, pourvu qu’il la suive et que, dans son 

vouloir savoir, il ne cherche pas à avancer trop vite, comme le font les lecteurs superficiels qui 

lisent un livre pour l’intérêt captivant, uniquement pour remplir les heures de liberté et pour se 

détourner de leurs pensées unilatérales concernant leur activité quotidienne. 

Pendant leur lecture, ils ne voient pas les personnages du livre surgir vivants devant eux, 

ils ne considèrent pas les développements individuels que doivent vivre les différentes 

personnes qui y agissent, ils ne voient pas les conséquences rigoureusement précises qui en 

résultent et qui sont capables de transformer sans cesse les circonstances et l’entourage. Tout 

cela, ils ne le considèrent pas, mais avancent par bonds uniquement pour découvrir encore 

rapidement tel ou tel déroulement de l’action! Ils ne tirent aucun profit des meilleurs livres qui 

retransmettent une tranche de vie terrestre où le lecteur pourrait puiser beaucoup pour lui-même 

s’il participait à tout en le vivant de façon correcte! 

Pareils à ces lecteurs qui dans leur hâte, cherchent à dévorer littéralement tous les livres, 

mais qui n’en reconnaissent jamais le but véritable ni le sens et qui, au contraire, ne savent 

distinguer quant à eux que deux sortes de livres: les captivants et les non captivants, ainsi sont 

les êtres humains qui laissent immédiatement surgir en eux de nouvelles questions dès qu’ils 

lisent une conférence sur la connaissance de la Création. 

Ils doivent tout d’abord, avec le plus grand effort et un déploiement de beaucoup d’énergie, 

chercher à puiser dans ce que chaque conférence leur offre! 



Et lorsque, ce faisant, quelque chose ne leur paraît pas aussitôt entièrement clair, qu’ils ne 

poursuivent pas leurs recherches en feuilletant plus avant, mais qu’ils retournent en arrière 

dans le Message pour y creuser et y trouver l’éclaircissement. 

Et l’être humain le trouve, s’il laisse le Message surgir en esprit de façon imagée devant 

lui! Il trouve tout, s’il cherche réellement. Et dans cette quête indispensable, le Message devient 

pour lui toujours plus clair, plus fort et s’affermit en lui. Il apprend ainsi à le connaître toujours 

mieux et… à le vivre intérieurement! C’est précisément ainsi que je le contrains à faire quelque 

chose, que dans cette paresse d’esprit qui réside encore en partie parmi tous les êtres humains, 

il ne ferait jamais volontairement. 

Il y a en cela une guidance qu’il ne reconnaît pas et qui lui est d’une aide inestimable pour 

rendre mon Message vivant. Il apprend ainsi à reconnaître tout ce qui est exprimé dans le 

Message, tout ce qui repose en lui et dont, malgré la lecture, il n’avait jusqu’ici aucune notion. 

Il voit comment il peut puiser dans ce Message, faisant ainsi la découverte, apparemment 

toujours nouvelle pour lui, qu’en effet il y trouve tout et que, s’il n’avait pas fait attention à 

maintes choses jusqu’ici, cela ne tenait qu’à lui-même, à son peu d’empressement à chercher. 

Les conférences actuelles et les suivantes sont un élargissement du Message! Qui veut les 

comprendre doit aussi connaître le Message. C’est un tout qui doit aussi être conservé dans 

l’ordre fermement établi, s’il doit devenir un juste Savoir. 

De plus, pas un seul passage ne peut être évité. Et lorsqu’il s’agit du savoir de la Création, 

ce n’est pas trop exiger. Celui pour qui cela est trop ne pourra jamais en venir à bout. 

Cependant, sans un tel savoir il n’y a plus d’ascension, ni non plus de possibilité de séjourner 

plus longtemps; car le temps de l’existence dans l’ignorance est passé. 

Dieu, votre Seigneur et Créateur l’exige maintenant de vous! De celui qui s’en détourne, 

de celui-là, Dieu se détourne!  Et sans la grâce de Dieu, l’être humain ne peut pas être. À vous 

il ne reste pas d’autre choix, si vous voulez encore continuer d’exister, car Dieu pose à présent 

ses conditions aux créatures! 

Regarder seulement autour de vous, mais avec un regard non troublé qui n’est pas soumis 

à quelque idée de suffisance, vous devrez, oui, reconnaître que, maintenant, tout ce qui n’est 

pas selon la Volonté de Dieu en viendra peu à peu à chanceler et à s’effondrer! Il n’existe, en 

face des Lois de Dieu dans la Création, aucune puissance qui pourrait dorénavant s’y opposer 

encore avec succès! Faites attention à ces Paroles qui sont les miennes et reconnaissez dans les 

événements présents et à venir, la main de Dieu qui intervient visiblement dans l’œuvre des 

humains! 

Je cherche à vous conduire par le meilleur chemin pour vous. Cependant, vous devez 

marcher d’un pas ferme avec moi et vous ne devez pas vouloir essayer de prendre constamment 

les devants comme le font les lecteurs dont je vous ai montré la superficialité comme exemple. 

Il en va de même pour ma dernière conférence «Femme et homme». Tel que je connais les 

êtres humains, des questions surgissent de nouveau dans leurs cerveaux, avant même qu’ils 

aient pris la peine de rechercher une réponse dans le Message ou dans la conférence elle-même, 

ou encore, ce qui n’est pas le moindre, par l’observation de leurs prochains dans la vie 

actuelle! C’est précisément là que vous trouverez le plus, puisque, considéré du point de vue 

de mon Message, cela vous donne en abondance les confirmations de tout ce que je vous ai 

expliqué! Mais, bien entendu, seulement si vous le considérez à partir du contenu de mon 

Message! 

Cela exige que vous vous placiez correctement dans le Message. Êtes-vous capables de 

cela, alors vous pouvez tout reconnaître, absolument tout dans votre entourage même et cela 

immédiatement et très exactement, et vous devenez ainsi des initiés, vous devenez des sages! 



Vous lisez alors dans l’existence terrestre comme on lit dans un livre. Il vous est ouvert à cette 

fin par le Message! 

Faites-en donc l’essai. Alors, vos yeux s’ouvrent rapidement et ainsi vous êtes réveillés! 

Ne reculez devant aucune peine pour atteindre ce but nécessaire! 

Ce n’est pas que vous deviez voir uniquement les défauts de vos prochains! Ce n’est pas 

ainsi qu’il faut l’entendre, vous devez au contraire y reconnaître la vie elle-même, avec toutes 

ses conséquences et ses transformations, ce pour quoi mon Message vous est un guide et restera 

toujours votre guide en une immuable fidélité! Ce n’est que dans la vie ou à travers la vie elle-

même que vous reconnaissez toutes  les valeurs de mon Message, et non avec votre vouloir-

savoir. Et grâce au Message, vous pouvez de nouveau voir la vie de façon juste, tel que cela 

vous porte profit. Tout agit, ici aussi, en réciprocité et le vrai savoir ne s’acquiert que par 

l’expérience vécue! 

De cette manière, vous faites bientôt un avec le Message; il devient pour vous la vie, parce 

que vous ne pouvez le reconnaître qu’en partant de cette vie; car il vous parle de la vie. 

Vous ne devez donc pas chercher à reconnaître la valeur du Message dans le livre lui-

même, mais dans l’observation de la vie! Par les observations zélées et des plus attentives de 

tout ce qui se déroule autour de vous et en vous-mêmes, il vous faut contribuer à ce que vous 

puissiez retrouver le Message dans la vie par laquelle il vous parle. 

Tel est pour vous le chemin vers la vraie connaissance de mes Paroles, connaissance qui 

doit vous apporter profit et finalement la victoire sur les ténèbres! Ainsi obtiendrez-vous tout 

à fait auto-activement la couronne de la vie éternelle, qui est l’autorisation de subsister pour la 

vie éternelle de façon auto consciente dans cette Création, ce qui vous permet alors de coopérer 

à son évolution ultérieure en répandant autour de vous la bénédiction, pour la joie et la paix de 

toutes les créatures. 

Et des questions ont à nouveau surgi en vous après ma dernière conférence! Des questions 

qui doivent même amener une certaine oppression, bien qu’une réponse puisse facilement être 

trouvée dans le Message; car il y est dit pour votre consolation que toute conséquence d’une 

action erronée recèle en elle la possibilité d’un déclenchement et, par là même, la possibilité 

du rachat dès que l’esprit humain en tire la leçon et reconnaît le faux. 

Pourtant, une certaine anxiété se révèle chez un être humain au Savoir avancé, lorsqu’il se 

dit qu’il est une âme déformée, s’il fut incarné une fois en tant que femme puis en tant 

qu’homme ou inversement. Son âme s’en trouve oppressée. 

Cela est faux, naturellement, et une nouvelle fois l’on vide l’enfant avec l’eau du bain; car 

la première chose à considérer est la connaissance du fait qu’un tel être humain avait déformé 

son âme! Il n’est absolument pas obligatoire que la déformation existe encore. En réalité, il n’a 

changé que de vêtement, de corps! L’esprit lui-même demeura toujours, malgré tous les 

changements, ce que, par sa résolution première, il avait décidé d’être au début de ses 

pérégrinations à travers la Création; car à ce sujet il y a pour lui comme pour toute chose dans 

la Création, qu’une unique et libre décision qui est déterminante et à laquelle il demeure lié par 

la suite. 

L’oppression ne naît donc qu’à la suite d’une assimilation trop superficielle du Message; 

car, par celui-ci, chacun doit savoir que c’est précisément un changement de ce genre qui 

pouvait être profitable à celui qui est concerné. Il lui offre en effet la possibilité d’un 

redressement, l’y incite, l’aide même de la manière la plus puissante à tout réparer de nouveau. 

L’obligation d’une telle expérience vécue permet même à l’âme de se renforcer. 

On ne doit pas pour autant penser que ceux dont le chemin est resté un chemin droit ont 

manqué quelque chose. Car il n’en est pas ainsi, mais là où une déformation est survenue, du 



fait d’un vouloir personnel faux, là seulement, le changement peut, par grâce, être bénéfique 

pour renforcer cette âme déformée qui montrait ainsi une faiblesse, afin qu’elle ne recommence 

plus cela. Par là naturellement, la faute s’est détachée d’elle. 

Maintenant, regardez donc autour de vous et observez vos prochains! Bientôt, vous 

trouverez parmi eux des femmes qui portent des traits de caractère masculins. C’est 

précisément aujourd’hui qu’elles sont plus nombreuses que jamais. On peut dire 

qu’aujourd’hui, une large partie de la féminité semble en être effectivement contaminée; car il 

n’est donc pas difficile de comprendre que chez une telle femme ou jeune fille quelque chose 

est déformé dans son être, doit être déformé, parce que, conformément à la nature, une femme 

ne peut ni ne doit être un homme. 

Je ne fais ici évidemment jamais allusion au corps; car celui-ci est presque toujours 

nettement féminin, à l’exception des hanches qui, dans la plupart de ces cas, font penser au 

masculin par leur étroitesse ce qui, en conséquence, n’est en réalité pas féminin. 

Je mentionne ceci intentionnellement parce qu’ainsi je désigne du même coup un signe 

extérieur. Le corps féminin dans lequel habite une âme masculine déformée aura dans la plupart 

des cas ce signe distinctif des hanches étroites, tendant à la conformation masculine, à la 

différence de ceux dont l’âme ne fait qu’aspirer d’une façon quelconque à une sorte de 

masculinisation, que ce soit dans leur façon de voir ou dans leur activité, d’où résulte un 

penchant qui fait naître des fils pour une prochaine incarnation dans un corps masculin. 

Évidemment, il y a aussi, dans la conformation des corps féminins, des exceptions 

montrant des dégénérescences dues à un hyperdéveloppement, à une pratique unilatérale du 

sport par les mères, ou encore de fausses activités corporelles de leur part, dont les 

conséquences se reportent sur les enfants. 

Ainsi, nous avons également désigné les deux groupes principaux qu’il nous faut 

distinguer l’un de l’autre. 

Le premier groupe est celui des femmes et des jeunes filles terrestres qui portent déjà en 

elles une âme masculine déformée, et l’autre groupe est représenté par celles qui portent encore 

en elles des âmes féminines, mais qui tendent à la masculinisation par des conceptions 

déformées qu’elles ont, soit acceptées volontairement, soit reçues à travers une fausse 

éducation ou un faux enseignement. 

Je n’ai sans doute pas besoin de mentionner spécialement que, dans les derniers cas cités, 

ce ne sont pas seulement les âmes féminines elles-mêmes qui doivent en supporter les 

conséquences, mais que se trouvent aussi mêlés aux fils de la culpabilité ceux qui en ont donné 

l’occasion. 

Nous ne voulons pas trop nous écarter, mais demeurer auprès de ces deux groupes trouvés 

provisoirement. Éliminons d’abord celles qui sont en train de se déformer; car il s’agit d’âmes 

féminines en cours de déformation et dont les corps terrestres ne peuvent naturellement plus se 

transformer dans leur actuelle vie terrestre du fait de leur densité et de la lourdeur qui en 

découle. Cela demeure réservé à leur prochaine incarnation. 

Cependant, là aussi, une planche de salut leur est encore offerte si, dans cette existence 

présente, elles se ressaisissent et éliminent énergiquement tout ce qui n’est pas féminin! Elles 

forment ainsi immédiatement de nouveaux fils qui tendent vers une incarnation féminine et les 

y attirent, tandis que les autres fils ne reçoivent plus d’apports de force. 

Mais la circonstance qui finalement est alors déterminante, c’est l’état de l’âme dans lequel 

elle est au moment du décès, de quel côté elle penche alors le plus. Si, d’ici-là, le vouloir, la 

pensée et l’activité féminines ont repris le dessus en elle, alors son irradiation au moment du 

départ de la terre tendra principalement, en les vivifiant, vers les fils qui conduisent vers le 



féminin, tandis que les autres, en une expérience vécue brève et légère dans l’au-delà, peuvent 

alors se dessécher rapidement et se détacher, s’ils n’ont pas été trop fortement noués 

auparavant. 

Il est aussi possible que ces mauvais fils, par un fort vouloir féminin, se soient déjà 

complètement détachés pendant la vie terrestre et que l’âme en soit à nouveau libérée avant 

d’être obligée de passer dans l’au-delà. Tout cela dépend du genre et de la vigueur du vouloir 

en question et, en outre, de savoir s’il reste assez de temps pour cela à l’âme incarnée sur terre 

avant d’être obligée de partir; car la Loi doit être accomplie dans tous les cas. Que ce soit ici-

bas ou alors après son passage dans l’au-delà. 

Mais aujourd’hui, prenons seulement en considération les âmes déformées qui, par suite 

de cette déformation, sont déjà incarnées dans un corps terrestre correspondant. 

Parmi celles-ci, considérons d’abord la féminité terrestre dans laquelle des âmes 

masculines chétives ont été incarnées parce que, dans leurs vies antérieures, elles se sont par 

trop éloignées de la pensée et de l’activité purement masculines. Cela explique déjà que chez 

des femmes terrestres de ce genre, il ne peut s’agir que d’âmes masculines faibles. C’est 

pourquoi il n’est nullement digne d’éloge qu’une femme, à l’encontre du genre féminin, 

cherche à pousser au premier plan des traits de caractère masculins ou d’une façon générale, 

les manifeste. 

Une telle femme, dans sa pensée et dans son action, n’est réellement forte dans aucune 

direction, ni dans la direction masculine, ni dans la direction féminine. Même sur le plan 

terrestre, elle gagnerait plus pour elle-même si elle essayait de réprimer cette déformation. 

Mais son expérience vécue l’aide à changer; car elle doit bientôt remarquer qu’un homme 

authentique ne se sent jamais bien auprès d’elle. Il ne trouve en lui aucune compréhension pour 

elle. Une harmonie peut encore bien moins naître entre eux, puisqu’une virilité authentique est 

toujours repoussée par tout ce qui est faux, donc aussi par la tendance masculine d’une femme. 

Un mariage entre un homme authentique et une femme qui porte en elle une âme masculine 

déformée ne peut avoir lieu que sur une base purement intellectuelle. Une véritable harmonie 

ne naîtra jamais entre eux. 

Mais de toute façon, une telle femme est toujours involontairement attirée vers les hommes 

qui portent en eux une âme féminine déformée! 

Ces derniers également seront inconsciemment considérés par des hommes non déformés 

intérieurement comme des êtres incomplets. Mais dans cette intuition et cette réaction 

inconscientes qui en découlent, se manifeste la contrainte de la vérité, du fait réel. 

Toutes les conséquences des actions involontaires et intuitives, que nous pouvons désigner 

comme naturelles, ont cependant un effet éducatif sur les âmes déformées, ces âmes qui à 

travers leurs expériences douloureuses causées par les déceptions, sont à nouveau redressées 

dans la bonne direction, du moins en de nombreux cas. Cela n’exclut pourtant pas qu’elles 

puissent toujours retomber par la suite dans les mêmes fautes ou dans des fautes semblables. 

Si elles ne se sont pas renforcées par les expériences, elles demeurent comme des roseaux qui 

vacillent dans le vent. Mais les êtres humains peuvent maintenant s’épargner beaucoup, 

beaucoup de choses à l’avenir, en devenant initiés en ce domaine. Beaucoup de souffrance et 

beaucoup de temps! Car jusqu’ici une âme ne pouvait pas devenir consciente de sa déformation. 

Il en va des âmes masculines dans des corps féminins exactement comme des âmes 

féminines dans des corps masculins. Ce sont pour les deux parties les mêmes conséquences 

d’une Loi unitaire et inflexible. 

Une chose que j’ai signalée aujourd’hui dans ma conférence vous frappera lors des 

observations de votre entourage: le fait singulier que les âmes féminines dans les corps 



masculins se sentent attirées vers les âmes masculines dans les corps féminins et inversement. 

Donc, une femme au vouloir intellectuel plus fort et aux traits de caractère masculins 

prédominants se sentira précisément et dans la plupart des cas, inconsciemment attirée vers un 

homme au caractère plus délicat. 

Or, là ne réside pas seulement une inconsciente recherche de compensation, mais c’est la 

grande Loi de l’attraction du genre semblable qui agit ici! 

Le genre semblable réside ici dans la déformation des âmes! Les deux âmes sont 

déformées et ont ainsi des genres semblables réellement existants qui s’attirent selon la Loi. 

L’attirance de l’homme vers la femme, abstraction faite de l’instinct sexuel, est la 

conséquence ou l’effet d’une autre Loi et non celle de l’attraction du genre semblable. Pour 

une meilleure compréhension, il est opportun que je dise à cette occasion quelque chose au 

sujet du genre semblable et que j’explique ce qu’il faut comprendre par genre semblable; car 

c’est en cela que réside ici le facteur déterminant. 

L’attraction du genre semblable n’est pas l’unique genre qui agit apparemment de façon 

attractive. Dans les processus de l’apparente attraction réside une grande différence. Or, 

l’attraction du genre semblable, cette grande Loi de la Création, est fondamentale pour toute 

aspiration à l’union dans la Création, peu importe de quelle façon ces unions se réalisent. Cette 

grande Loi conditionne d’abord tous ces processus, les provoque et même les règle. Elle plane 

au-dessus de tout et agit activement en eux et à travers eux dans tout le tissage de la Création. 

C’est pourquoi je veux d'abord séparer les genres d’attraction selon la désignation de leur 

action proprement dite, donc selon leur activité: à savoir l’attraction réelle et le désir de 

jonction de deux parties dissociées d’un genre déterminé, désir suscité nécessairement par cette 

grande Loi qui domine et conditionne tout! 

Il y a donc dans l’activité de la Création une attraction et un désir de jonction! Vus de 

l’extérieur, les effets de ces deux processus semblent identiques. Cependant, la force motrice 

intérieure qui les produit est tout à fait différente. 

L’attraction résulte de genres semblables achevés en eux-mêmes, tandis que le désir de 

jonction réside dans les dissociations de genre qui conservent la tendance à former à nouveau 

un genre! 

La thèse établie par les êtres humains, qui dit que les extrêmes se touchent et que les pôles 

semblables se repoussent, n’est donc qu’en contradiction apparente avec la Loi de l’attraction 

du genre semblable. 

Il n’existe ici, en réalité, aucune contradiction, car la thèse établie par les êtres humains est 

valable et juste pour le processus du désir de jonction de différentes dissociations de genres 

tendant à former un genre déterminé qui a sa pleine valeur. Mais uniquement dans ce cas! Ce 

n’est que parmi les genres achevés eux-mêmes que la Loi proprement dite de l’attraction du 

genre semblable entre alors en vigueur, Loi qui suscite l’action motrice de la recherche de 

jonction avec un genre déterminé qui a sa pleine valeur. Elle vibre au-dessus et dans ce 

processus. 

Ce que l’être humain, dans sa science, reconnut jusqu’ici, ce ne sont que de petits processus 

parmi les dissociations de genres. Il n’a absolument pas encore découvert l’effet et l’activité 

des genres proprement dits, parce que sur la terre et dans son proche environnement il n’existe 

que des dissociations de genres, donc des fragments dont il pouvait observer l’action et les 

effets. 

C’est ainsi que l’esprit féminin et l’esprit masculin ne sont toujours que des dissociations 

d’un genre, eux qui, cherchant une jonction, tendent l’un à l’autre en conformité avec les Lois; 



ils ne sont, par conséquent, que des fragments qui, même par leur union, ne forment à nouveau 

qu’une partie du véritable genre spirituel! 

Mais ce qui est dit ici ne concerne à nouveau que le trait fondamental existant entre le 

féminin et le spirituel, tandis que les enveloppes de l’âme et, en définitive, les enveloppes  de 

matière dense sont de bien plus petites parties résultant de dissociations consécutives d’autres 

genres et qui, conformément à leur propre genre fondamental, se manifestent par un désir de 

jonction et présentent ainsi des conséquences déterminées. 

L’être humain lui-même par exemple, n’est pas un genre déterminé, mais seulement une 

dissociation qui porte en soi le désir de jonction. 

Mais sa mauvaise façon de penser et d’agir est un genre déterminé qui attire le genre 

semblable et est attiré par lui! Vous voyez ici que d’une dissociation de genre peut sortir un 

genre achevé et non seulement des dissociations. 

Je vais, à ce propos, vous donner une autre indication: dans l’attraction du genre semblable 

réside une limitation tout à fait déterminée, immuable. Il y repose aussi une force plus puissante 

qui est ancrée dans la Loi fondamentale. Mais, dans le désir de jonction des dissociations de 

genres réside une plus grande liberté de mouvement, donnée par une force atténuée. Pour ce 

motif, les dissociations de genres peuvent se joindre de différentes façons et produire ainsi des 

effets et des formes variables. 

À ce sujet, je ne peux à nouveau donner aujourd’hui qu’une image succincte, puisque tous 

ces points se multiplient par milliers et nous n’en trouverions pas la fin. Si, en ce domaine, je 

ne fraye pas pour vous un chemin bien déterminé qui soit adapté à vos possibilités humaines, 

alors vous ne pourriez jamais obtenir une image réellement globale des événements qui se 

déroulent dans la Création! 

C’est pourquoi il vous faut aussi me suivre lentement. Ce faisant, vous ne devez pas 

essayer d’avancer d’un pas avant d’avoir assimilé de façon juste et ineffaçable tout ce que je 

vous ai expliqué; car autrement, en dépit de ma guidance, vous pourriez et devriez, chemin 

faisant demeurer sans secours. Suivre inconsciemment ne vous apporte aucun profit. 

Songez que vous me suivez sur un chemin où je ne repasserai pas avec vous! Nous 

gravissons ensemble une échelle à laquelle, pour vous, ne doit manquer aucun échelon. Nous 

gravissons ainsi échelon en échelon. 

Or, si vous ne faites pas l’expérience vécue de chacun des échelons, de sorte qu’ils vous 

deviennent réellement familiers, il peut facilement arriver que, encore en chemin, vous perdiez 

brusquement l’appui et qu’il vous faille chuter. S’ils ne vous sont pas devenus familiers et 

comme votre bien propre, vous serez troublés un jour, bien que peut-être déjà parvenus à une 

hauteur appréciable et vous ne pourrez plus continuer à monter avec moi, parce que l’appui 

solide pour cela manquera sous vos pieds. Mais vous ne pourrez plus reculer parce que les 

échelons à utiliser ne vous seront pas devenus assez familiers et ainsi il vous faudra tomber en 

une chute abrupte. 

Ne prenez pas trop à la légère un tel avertissement et une telle exhortation; car ils valent 

pour votre existence tout entière dans ces dernières heures terrestres d’une époque cosmique. 



46. Le guide spirituel de l’etre humain 

Après que nous ayons considéré le plus proche entourage de l’être humain de la terre, le terrain 

est ainsi donné pour jeter également un regard sur la guidance qui se tient à côté de lui et qui 

l’aide. 

Il est également nécessaire que quelque chose soit dit à ce sujet; car c’est précisément en 

ces choses et sur ces choses que bien des absurdités sont dites par les êtres humains qui croient 

à une guidance ou en savent quelque chose, de sorte que l’on voudrait parfois en sourire, si ce 

n’était pas si triste. 

C’est triste parce que cela montre encore une fois clairement la nature de l’esprit humain 

avec sa singulière tendance à se considérer à tout prix comme extrêmement précieux. Je ne 

crois pas qu’il soit encore nécessaire de citer ici des exemples; chacun de mes auditeurs a bien 

été obligé un jour de faire la connaissance de tels êtres humains qui parlent de leur «éminente» 

guidance ou de leur guide lui-même, qu’ils prétendent clairement ressentir intuitivement… 

mais qui n’agissent pas selon sa discrète insistance. 

Cela, ils ne le disent certes pas; mais précisément ceux qui parlent beaucoup de leur 

guidance, ceux qui s’imaginent être «à tu et à toi» avec elle, comme avec un camarade, agissent 

rarement ou seulement à moitié, la plupart du temps pas du tout, comme le souhaiterait la 

guidance. Avec de tels êtres humains, on peut s’attendre à cela de façon presque certaine. Ce 

n’est pour eux qu’une agréable conversation, rien de plus. Ils se comportent à peu près comme 

des enfants très gâtés, ils se vantent avec cela et veulent sans doute, en premier lieu, montrer 

principalement la peine que «d’en haut» l’on se donne pour eux. 

Leur guide est naturellement toujours quelqu’un de «tout à fait éminent», quand ils ne 

préfèrent pas y pressentir un parent bien-aimé et tendre, très soucieux de leur personne.  Mais 

dans plus de mille cas, ce doit être Jésus Lui-même qui, de la Lumière, vient à eux pour les 

avertir ou pour les renforcer en les félicitant et qui, parfois aussi, sur leur demande, leur parle 

de personnes qu’ils connaissent bien en les dénigrant ou en parlant en leur faveur. 

Ils en parlent alors très volontiers avec une crainte pleine de respect où l’on peut cependant, 

sans plus, reconnaître que ce respect ne concerne pas le Fils de Dieu, mais bien le fait qu’ils 

soient personnellement jugés dignes d’une telle sollicitude. En paroles claires: le profond 

respect s’adresse à eux-mêmes! 

Tout être humain auquel de telles personnes se confient, et elles s’empressent de le 

communiquer au plus grand nombre d’êtres possible, peut rapidement reconnaître la vérité de 

ce que j’ai dit ici à ce sujet, s’il oppose un doute à des communications de ce genre! Alors, ces 

personnes expansives prennent un air offensé qui ne peut venir que d’une vanité blessée! 

Dès lors, pour eux, vous êtes liquidés, «coulés» comme le dit si bien la voix du peuple 

pour désigner l’humeur de ceux qui furent ainsi offensés. Ce n’est qu’avec dédain et de haut 

qu’ils vous regardent encore. 

Il est aussi certain qu’ils questionneront alors la guidance à votre sujet, aussitôt qu’une 

occasion se présentera et c’est hautement satisfaits qu’ils accueillent la réponse que, déjà à 

l’avance, ils n’attendaient pas différente; car ce guide est en même temps leur ami et si, selon 

leur opinion, il ne s’agit pas du Fils de Dieu Lui-même, alors ils voient davantage dans ce guide 

un valet de chambre prêt à les servir, à qui ils confient tout parce qu’il le sait déjà et n’attend 

que les occasions pour donner des confirmations ou des conseils nécessaires. 

Allez et effectuez vos recherches, observez de la juste manière; vous trouverez cela très 

vite confirmé jusqu’au dégoût! Et si une fois vous êtes assez hardis pour qualifier beaucoup de 

ces histoires comme de sottises, alors mettez-vous rapidement à l’abri si vous ne voulez pas 



vous voir lapidés. Même si aujourd’hui cela ne peut pas se produire matériellement, ce le sera 

certainement sur le plan moral. Vous pouvez en être sûrs! 

Ainsi, très confidentiellement et avec le profond sérieux d’un regret hypocrite, cela se 

répand d’une bouche à l’autre, d’une lettre à l’autre. Secrètement, mais avec grand zèle et 

beaucoup de sûreté, témoignant d’un entraînement, on vous creuse une tombe pour mettre un 

terme bien mérité à votre infamie et au danger que vous représentez. 

Les êtres humains flairent le danger qui menace ainsi leur crédibilité. Mais avant tout, ils 

ne veulent pas se laisser enlever les occasions qui sont si aptes à faire ressortir si 

magnifiquement la valeur de leur personnalité. «L’éminente» guidance en est, certes, une 

preuve, même si les pauvres prochains ne peuvent rien en remarquer. Et voilà pourquoi ils 

luttent. 

C’est ainsi et pas autrement qu’est la présomption de ces êtres humains, elle s’exprime 

distinctement dans le genre des bavardages concernant leur guide. Ils veulent ainsi se faire 

valoir et non pas aider affectueusement leur prochain, ils veulent être enviés et admirés. 

Afin qu’à présent vous soyez également initiés en ce domaine, je veux bien volontiers vous 

conduire à la connaissance des Lois qui conditionnent toutes guidances; car celles-ci non plus 

ne sont soumises à aucun arbitraire, mais elles sont soigneusement liées à vous dans les fils de 

votre destin! 

Tout agit donc selon la Loi de l’effet de réciprocité dans la Création et cette Loi de l’effet 

de réciprocité repose aussi dans le secret de la désignation de vos guidances. Vous ne trouverez 

aucune lacune, nulle part une place vide où il serait possible d’insérer quelque chose qui, selon 

la Loi, ne serait pas absolument à sa place. 

Maintenant, suite à mes dernières conférences, vous pouvez dès aujourd’hui vous 

représenter combien nombreux sont les fils qui courent autour de vous, fils qui sont tissés à 

vous et vous à eux. Mais cela n’en est qu’une petite partie. Et dans cette immense texture qui 

vous englobe, il n’y a pas de déchirure! Rien ne peut arbitrairement y être glissé ou inséré, là 

rien ne s’intercale de force, de même il n’est pas possible de se débarrasser ou de se dégager 

de quoi que ce soit sans que cela ait été réglé par vous et vécu jusqu’à son terme selon la Loi. 

C’est pourquoi il n’en va pas autrement pour votre guidance! La guidance que vous avez 

est solidement reliée à vous d’une façon ou d’une autre. Dans de nombreux cas, par l’attraction 

du genre semblable! 

Plus d’un guide peut et doit, pour lui-même, par son activité de guidance, se détacher 

d’événements qui le lient à la pesante matière dense. Cela est nouveau pour vous, c’est pourtant 

facilement compréhensible. Du fait qu’un guide cherche, au cours de la guidance, à préserver 

un être humain quelconque de commettre sur la terre les mêmes fautes qu’il a lui-même 

commises, bien que le citoyen  terrestre en ait la tendance, le guide se libère ainsi de sa faute 

jusque dans la pesante matière dense, sans pour cela être obligé de s’y incarner spécialement. 

Car l’effet de son action se manifeste sur la terre, où jadis il faillit, à travers le protégé qu’il 

est autorisé à guider. Ainsi se clôt maint cycle d’événement, même pour les habitants de l’au-

delà, précisément là où il doit se clore, sans que cet habitant de l’au-delà qui est accroché à ces 

fils n’ait besoin encore une fois de s’incarner pour cela sur terre. 

C’est un événement tout simple qui correspond à la Loi et qui, pourtant, offre ainsi des 

allégements à celui qui guide un être humain de la terre et donne aussi, simultanément des 

avantages aux êtres humains de la terre. 

C’est précisément la Loi de l’attraction du genre semblable qui conduit de très nombreux 

êtres voulant guider à proximité de ces êtres humains de la terre qui portent en eux un genre 



semblable quelconque et qui risquent de succomber à ces mêmes fautes auxquelles succomba 

jadis celui qui veut guider. Et la Loi crée alors les fils qui relient le guide à son protégé. 

Ainsi, considérez une fois de très près la grâce qui, du fait de la réciprocité des effets, 

réside dans ce processus pour les deux parties, pour le guide et pour celui qu’en raison de la 

fonction de réciprocité liée à la Loi de l’attraction du genre semblable, il est auto-activement 

contraint de guider ou, disons qu’il en a la grâce! 

Et nombreuses sont encore les grâces qui naissent de cet unique événement; car de 

nouveaux fils surgissent et courent de tous les côtés, des fils qui, à leur tour, portent en eux, la 

fonction de réciprocité et qui en maints endroits, fortifient, élèvent, favorisent, dénouent des 

fils qui sont reliés à ces deux principaux intéressés. Car seuls la Grâce et l’Amour résident dans 

les effets de toutes les Lois qui se trouvent dans la Création et qui, allant finalement vers le 

haut, convergent vers cette seule grande Loi fondamentale: la Loi de l’Amour! 

Oui, l’Amour est tout! L’Amour est Justice et il est aussi Pureté! Il n’y a pas de séparation 

entre les trois. Les trois sont Un et dans ce fait réside la Perfection. Considérez ces paroles qui 

sont miennes, prenez-les comme clefs pour tout événement dans la Création! 

Pour vous qui connaissez mon Message, il vous semblera tout à fait évident que ce soit 

toujours d’abord ce qui se tient le plus proche de vous qui puisse trouver une jonction avec 

vous, parce qu’il faut que soient remplies des conditions très précises qui ne permettent aucune 

lacune. 

C’est ainsi que, selon la Loi de la Création, un guide qui veut être relié à vous ne peut l’être 

que lorsque lui-même porte encore l’enveloppe, donc un corps qui, dans son genre, est le plus 

proche du vôtre, afin que le fil qui doit vous relier avec lui puisse se fixer. 

Il vous faut en tirer la conclusion que ce ne peut nullement être un «esprit très éminent» 

qui vous guide; car seul celui qui est encore suffisamment proche de cette terre peut guider un 

être humain de la terre, sinon il serait déjà devenu trop étranger à tout, et cela n’aurait pas de 

sens et ne pourrait pas non plus vous apporter de grands profits s’il existait ici un gouffre. Ni 

l’un ni l’autre ne se comprendrait: ni le guide, son protégé ni celui-ci, son guide. 

Une seule faille rendrait nécessairement impossible l’action efficace d’un guide. Mais il 

n’y a aucune faille dans les événements conformes aux Lois dans la Création! Donc ici non 

plus; car une seule faille ferait s’écrouler complètement l’immense oeuvre de la Création. 

Entre le guide et celui qui est guidé existe donc une rigoureuse fonction de réciprocité 

conditionnée par la Loi de l’attraction du genre semblable. 

Maintenant si vous demandez comment il devient possible que, parfois, quelque chose 

venant d’un endroit plus élevé du spirituel arrive aussi sur terre jusqu’à celui qui est guidé, 

sachez que ces exceptions ne renversent pas la Loi. Vous avez seulement besoin de penser que 

la même Loi qui vous accorde votre guide direct, donne aussi un guide à ce dernier, puis à 

celui-ci, un autre encore et ainsi de suite. Ce n’est qu’une Loi formant toute une chaîne qui 

vibre obligatoirement dans cette Loi! 

C’est ainsi qu’il peut arriver qu’un guide vous transmette quelque chose depuis un plan 

supérieur par l’intermédiaire de cette chaîne ou, plus exactement, par les fils de cette chaîne. 

Mais cela n’arrive que lorsqu’il s’agit de choses tout à fait particulières. Le déroulement de ce 

processus ne s’accomplit néanmoins que dans le cadre des Lois immuables puisqu’il n’existe 

pas d’autre voie. 

C’est une échelle qui doit être parcourue, échelon par échelon, vers le haut et vers le bas 

et il n’existe aucune autre possibilité. Quant aux processus concernant les facultés médiales, 

j’en donnerai des explications spéciales. Celles-ci n’ont rien à faire ici. 



Pour un être humain de la terre, la grâce résultant de cette Loi réside dans le fait qu’il y a 

toujours un guide connaissant très exactement les défauts dont souffre le guidé, parce que ceux-

ci étaient aussi les siens et qu’il a déjà pleinement éprouvé toutes les conséquences de ces 

défauts. 

C’est pourquoi il est aussi capable de conseiller et de secourir dans tous les cas, grâce à 

son expérience personnelle. Il peut également protéger de beaucoup de choses le guidé, à 

condition que celui-ci fasse bien attention à ses pressions ou à ses exhortations voilées; car le 

guide n’est pas autorisé à contraindre. Il ne peut aider que là ou l’être guidé en éprouve le désir, 

l’aspiration ou la demande pour cela, pas autrement. Il doit laisser à l’être humain de la terre la 

résolution de son libre vouloir et cela à nouveau selon la Loi à laquelle il demeure lui-même 

lié. Il est lié par l’effet d’une fonction de réciprocité, qui de toute façon, ne peut lui laisser 

éprouver quelque chose qu’au moment où, par votre vouloir,  vous devenez pressants. 

Avec l’irradiation de votre vouloir, les fils qui vous relient à vos guidances se tendent. Ce 

n’est que par ces fils que votre guide ressent alors quelque chose avec vous et ce n’est que par 

ce chemin qu’il peut aussi vous soutenir. Il ne peut pas vous changer, mais seulement vous 

fortifier et vous soutenir! Et encore, seulement à la condition que vous vous en préoccupiez en 

premier lieu et sérieusement. Ne pensez pas que cela soit si facile! 

En de tels processus, outre cette grande grâce d’une possibilité de rachat, il réside aussi 

parfois pour le guide un châtiment lorsque, malgré ses avertissements, il doit ainsi éprouver 

intuitivement que vous agissez autrement, c’est-à-dire comme il agissait lui-même jadis. Ainsi 

vit-il, par vous, une répétition qui le rend triste, mais aussi qui le fortifie et le mûrit dans sa 

résolution de ne plus jamais commettre une faute de ce genre! 

Mais sa joie est aussi d’autant plus grande lorsque, avec vous, il éprouve intuitivement le 

succès de sa guidance. Et cela le libère en même temps de sa faute. 

Après un tel dénouement intervient alors un changement de votre guide; car de nombreux 

habitants de l’au-delà attendent de pouvoir guider un être humain de la terre, pour dénouer ainsi 

leur propre faute en aidant. Cependant, le désir de dénouer ne doit évidemment pas être le 

mobile de l’impulsion à vouloir guider! Pour que cela puisse le libérer d’une faute, il est 

nécessaire qu’il le veuille réellement par amour pour le prochain, pour le préserver des 

conséquences des faux chemins terrestres! Ce n’est que lorsqu’un habitant de l’au-delà en est 

arrivé à ce point qu’il peut alors guider des êtres humains terrestres et le dénouement vient 

pour lui, en tant que grâce pour son bon vouloir! Et cette contrainte ainsi que l’autorisation 

accordée ultérieurement, résident dans les effets des propres fils de son destin, lesquels dans la 

justice la plus parfaite, se dirigent d’après le genre du rayonnement de son vouloir. 

Vous ne devez pas oublier qu’en dehors de la lourdeur terrestre tout est continuelle 

expérience vécue! La pensée intellectuelle qui se veut astucieuse a cessé là. C’est pourquoi tout 

y est authentique. Il n’arrive pas qu’un esprit humain veuille ou puisse y agir de façon 

calculatrice, au contraire, il vit réellement sa vie en tout! Sans préméditation, exactement 

comme il est disposé dans son état intérieur du moment. 

Il en est donc ainsi pour une catégorie de guides. Mais il en est d’autres qui sont liés à vous 

de façon particulièrement solide et que vous avez peut-être déjà connus sur terre. Ici, la parenté 

ne compte pas. Mais la notion terrestre concernant la parenté physique liée au sang noue de 

nombreux fils très solides qui ensuite vous maintiennent liés pour un temps. 

Seule la notion que vous avez vous-mêmes créée lie et non la parenté, comme vous le 

pensiez jusqu’ici. La notion que vous en avez crée les fils ou bien votre amour, votre haine, et 

c’est ainsi qu’il arrive aussi que des parents décédés peuvent encore vous guider. 



Cependant, ils doivent être capables de guider; ils doivent avoir quelque chose à vous 

donner grâce à leur propre expérience vécue; car autrement ils ne peuvent pas guider. Le seul 

fait d’être attachés à vous n’y suffit pas à lui seul. 

Mais là de nouveau beaucoup de choses interviennent. Ainsi, il est possible que quelqu’un 

vous ait donné sur terre, de quelque manière que ce soit, une éducation fausse. Il demeure de 

ce fait lié avec vous. Si après son décès, il est parvenu d’une quelconque façon à reconnaître 

personnellement ses fautes, ces fils l’attirent vers vous.  Nommons-les, en ce cas, des fils de 

repentir! Ce n’est que lorsqu’il sera parvenu à vous changer à ce sujet qu’il sera aussi libéré, 

pas avant. 

Si toutefois, vous ne vous débarrassez pas du faux que vous avez appris de lui, mais qu’à 

votre tour vous le transmettiez de nouveau à vos enfants, il sera de ce fait lié avec vous à ces 

enfants et ainsi de suite, jusqu’à ce qu’enfin il réussisse tout de même à réparer sa faute chez 

l’un des enfants. 

Il y a ainsi beaucoup de manières de vous amener des guides qui, tous, ne peuvent servir 

qu’à votre bien dès que vous faites attention à leur discrète influence. Jamais ils ne peuvent 

vous contraindre, mais leur action forme pour vous la «conscience» qui vous exhorte et vous 

avertit! 

Faites-y attention! L’activité des guides constitue une partie de votre conscience, dont vous 

n’avez jamais pu justement élucider ni l’origine ni la nature. Maintenant, je vous donne 

aujourd’hui en main un fil conducteur. 

Ce qui est déterminant pour le genre du guide, ce n’est toujours, comme partout dans la 

Création, que l’état du moment de l’esprit humain guidé lui-même. Plus l’esprit d’un être 

humain de la terre mûrit en lui, plus il peut lui-même s’élever vers le haut même si terrestrement 

cela se produit de façon inconsciemment, comme c’est presque toujours le cas. 

C’est là où se trouve la limite de l’ascension personnelle et assurée de l’esprit que se trouve 

le plan du guide du moment, lequel change avec le mûrissement de l’esprit humain guidé. Le 

guide se tiendra toujours, par ses expériences personnelles, un demi-degré plus haut que celui 

qu’il a l’autorisation de guider ou aussi qu’il a l’obligation de guider. Cependant, les genres de 

tous les cas sont si différents, que ce serait agir faussement si je voulais mentionner ou 

expliquer des cas très précis. Vous pourriez ainsi être induits en erreur, parce qu’avec des 

images très précises vous ne vous liez alors qu’à des représentations fixes. 

C’est pour cette raison que je ne vous fais connaître que les effets eux-mêmes, sans vous 

en décrire les genres précis. De cette façon, votre savoir en ces choses demeure complètement 

libre et indépendant; car tout cela, oui, se montrera plus tard sous de très nombreuses formes 

au cours de votre propre expérience vécue. 

Pour les appelés au service du Graal maint processus est quelque peu différent, bien que 

les Lois en vigueur ne puissent pas être contournées. Mais, il intervient, ici, la Décision divine 

agissant de façon promotrice et qui est liée à de grands accroissements de force. Cependant, 

comme cela a été dit, pas une seule Loi ne peut être contournée, dans ce cas non plus. Tout est 

seulement tellement accéléré que, pour l’être humain, cela frôle le miraculeux. 

Lors de chaque appel, un nouveau et puissant guide en provenance du Graal s’approche 

aussitôt et celui-ci agit avec sa force pure, fortifiant tous les guides qui sont en relation avec 

l’appelé, et ce, toujours dans la direction que doit prendre l’appelé pour atteindre le but de 

l’accomplissement de son service. 

Au cours de la maturation ascendante de l’appelé et pendant son apparent temps d’attente 

sont aussi détachés les guides et autres accompagnateurs jusque-là liés à lui, qui en retirent 

également un profit particulièrement riche et qui peuvent donc s’en réjouir. 



C’est pourquoi une longue préparation est souvent nécessaire pour les appelés; car, 

pendant l’apparente obligation d’attendre s’accomplit le détachement de tout ce qui peut 

empêcher ou gêner un appelé d’atteindre au bon moment son but au début de 

l’accomplissement, donc de son véritable service. 

C’est sans se rendre compte de ce grand travail, souvent très pénible, de leurs guides issus 

du Graal, que les appelés traversent très souvent leur temps de préparation en attendant avec 

impatience le moment qui exigera le commencement de leur véritable activité. Oui, ils ne 

ressentent même pas que, au cours de cet indispensable laps de temps, ils doivent d’abord être 

lavés, purifiés de tant de choses qui, autrement, devraient leur demander des centaines d’années 

terrestres pour cela. 

Ils ne sentent pas non plus que leur âme éprouve réellement tout cela, et chaque nouveau 

dénouement, se manifestant alors aussi comme des entraves et apparaissant très souvent 

symboliquement sur terre dans la matière dense, leur semble être un ennui inutile, alors qu’ils 

devraient remercier en jubilant puisque des fils de destin leur sont retirés de façon simple par 

des combats ou des soucis terrestres, fils qui sinon auraient dû les atteindre beaucoup plus 

lourdement! 

Ils ne voient pas ici l’amour indicible et la grande aide, au contraire ils murmurent, oui, ils 

sont même offensés qu’une telle chose puisse encore leur arriver, parce qu’ils n'en connaissent 

pas le rapport, mais ils s’étaient attendus, sitôt après leur appel, à être sur un lit de roses, 

intouchables face à toutes les iniquités de la terre! 

Mais c’est pourtant ainsi que le chemin du salut leur est aplani et qu’ils s’en trouvent eux-

mêmes renforcés. Par leur impatience, ils ne font que déposer de nouvelles pierres sur leur 

chemin, qu’ils doivent d’abord ôter à nouveau avant de pouvoir continuer la marche nécessaire 

pour leurs rachats. 

Je vous ai déjà dit que lors de l’appel, un mur de Lumière s’abaisse entre vous et les fils 

que vous avez tissés jusqu’ici. Le mur de Lumière vous protège des répercussions les plus 

fortes venant de tous les mauvais fils de votre destin, fils qui sont obligés de se détacher de 

façon accélérée durant ce temps des préparations. Et, dans cette accélération nécessaire, ils 

s’abattraient sur vous en vous détruisant, si vous n’aviez pas le mur de Lumière comme 

bouclier. 

Si vous parcourez avec confiance le chemin qui vous est indiqué, dans la joyeuse aspiration 

pour le service qui est devant vous, alors rien de grave ne vous arrivera au cours de vos rachats. 

Mais si vous vous épuisez dans votre impatience ou si vous faillissez au cours de l’apparente 

obligation d’attendre, qui en réalité, n’est pas une attente, mais au contraire une activité fébrile, 

alors ce mur de Lumière se retire de nouveau et donne alors champ libre aux assauts des fils 

qui se pressent pour un détachement rapide, car l’accélération ne sera pas supprimée. 

Ils se précipitent alors avec toute leur force, vous atteignent durement dans leur 

répercussion ainsi accélérée, répercussion qui ne se laisse plus ramener sur des voies plus 

lentes, après avoir été stimulés à cette fin par la Force de la Lumière. C’est ainsi qu’elle peut 

vous anéantir selon le genre du destin qui vous attend. 

En tout reposent les simples répercussions conformes aux Lois, et cela a l’apparence d’une 

punition rapide pour celui qui faillit, tandis que ce ne sont que des déclenchements accélérés 

d’un destin réel qui apparaissent ainsi à l’ignorant, mais devant la vigueur desquels celui qui 

en est atteint serait resté préservé par la Force de la Lumière, s’il s’était efforcé d’aspirer vers 

Elle. 

La digression sur mes explications au sujet de la guidance spirituelle des appelés n’a rien 

à voir avec la description d’un processus normal dans le cours des Lois de cette Création; car 

les appelés sont des exceptions, chez qui tout mouvement est accéléré par la Force divine. 



Nous voulons provisoirement en rester aux différents genres de guidance en général. Le 

guide du moment sera toujours celui se tenant le plus proche de vous sur les degrés de l’échelle 

vers le haut et qui est simultanément relié avec vous d’une manière quelconque, ne serait-ce 

que par une affinité. 

Dès qu’un guide peut être détaché de vous, un nouveau s’approche aussitôt. Dans bien des 

cas, ce sont alors ceux qui portaient en eux un de vos défauts, différent de celui que le guide 

précédent pouvait racheter pour lui-même. Il n’est donc pas dit que lors de la relève du guide, 

celui qui vient ensuite se tienne nécessairement sur un plan plus élevé que le précédent. 

Un guide plus élevé ne peut venir vers vous que lorsque vous-mêmes avez atteint entre-

temps un degré spirituel plus élevé. Car le guide ne peut jamais se tenir au-dessous de vous; 

mais il est souvent à côté de vous. Il est seulement, de par sa propre expérience, plus 

expérimenté que vous, mais nullement toujours supérieur de tout un degré; car il doit pouvoir 

encore vous comprendre, il doit pouvoir encore ressentir avec vous, ou mieux ressentir d’après 

vous, et ceci exige qu’il ne soit pas très éloigné de vous! 

Et aucun être humain ayant quelque connaissance de l’inébranlable conformité avec les 

Lois de la Création ne s’imaginera être directement relié au Fils de Dieu, Jésus, ce qui de 

toute  façon, n’est pas possible à un esprit humain! 

Cependant, de nombreux médiums de moindre importance s’attribuent justement ce 

privilège sans savoir qu’ils ne posséderaient la force d’en supporter ne serait-ce que 

l’approche! Et des milliers d’êtres humains infatués d’eux-mêmes se laissent séduire et attirer 

par ces erreurs, parce qu’elles leur sont agréables et qu’ils se prélassent volontiers en de telles 

illusions personnelles; car, en effet, par celles-ci on les flatte. 

Mes explications n’ont rien à voir avec les nombreux bavardages confus de personnes 

douées de faible médiumnité. Je parle uniquement de guidances sérieuses et non de ces bavards 

que l’on trouve aussi parmi ces trépassés qui peuplent fortement le plus proche voisinage de 

cette terre de matière dense. C’est là un autre chapitre que nous aborderons encore de plus près 

à l’occasion. 

Je vous donne seulement tout ce qui peut réellement vous être utile et, par conséquent, ce 

qui vous conduit vers le haut. Les subdivisions que vous n’avez absolument pas besoin de 

connaître de plus près, nous ne les effleurerons que légèrement. Pour l'instant, elles ne méritent 

absolument pas d’être mentionnées. 

Or, le fait que les êtres humains s’en préoccupent précisément si volontiers, qu’ils les 

écoutent avec prédilection, est seulement un triste signe du bas niveau spirituel de l’époque 

actuelle. Laissez courir de tels rêveurs exaltés qui ne veulent que se divertir ou s’envelopper 

dans un confort qui les satisfait eux-mêmes et dans lequel ne peut jamais se trouver une 

ascension, ni même une possibilité pour cela. Les bavards de l’au-delà ne peuvent que vous 

détourner d’une action sérieuse et d’une réflexion sérieuse; car c’est leur particularité, étant 

donné qu’eux-mêmes perdent et gaspillent leur temps au lieu de l’utiliser au mieux, en toute 

gratitude. 

Ce sera pour eux une immense terreur lorsque, soudain, ils seront obligés de reconnaître 

qu’ils doivent glisser vers le bas, en tant qu’êtres inaptes pour la nouvelle époque. 

En résumé, je veux encore une fois vous dire: 

En premier lieu, ce ne sont que des aides, qui par l’affinité avec vos défauts, purent se 

relier avec vous; ce n’est que plus tard, lorsque vous ne traînerez plus de défauts avec vous et 

que vous porterez uniquement la nostalgie vers les Hauteurs de Lumière, que les guides 

véritables entreront en considération pour vous, guides qui seront reliés grâce à une affinité 

avec vos qualités et vos vertus. 



En vérité, ceux-là seulement vous conduiront vers le haut, en renforçant vos vertus et en 

agissant sur vous avec leur grande force comme un puissant aimant. 

Ceux-là seulement sont alors les guides que vous pouvez réellement appeler guides! Dès 

maintenant, il est vrai qu’ils vous soutiennent de façon mystérieuse et absolument ignorée de 

vous, car leur force pénètre l’univers entier. Mais ils ne soutiennent évidemment que ceux qui 

portent encore en eux des vertus agissantes qui ne sont pas trop ensevelies. 

Mais de ces guides, vous ne pouvez pas encore parler ici sur terre, car, en effet, pour vous, 

des aides doivent encore, en premier lieu, déployer leur activité pour vous assister, afin que 

vous soyez capables de laver vos vêtements de toute la saleté que vous y avez vous-mêmes 

attirée. Mais les aides ont encore tous eux-mêmes des fautes à racheter, ce qui leur est possible 

grâce à l’assistance qu’ils vous portent. 

Au-dessus de tous ces aides, cependant, se tiennent déjà les vrais guides. Ils vous attendent 

et vous soutiennent entre-temps, afin que durant votre propre grande épuration, vous ne chutiez 

et ne périssiez pas. 

Ici encore, tout se répercute selon la Loi de l’attraction du genre semblable! Ce sont les 

créés-originels, qui donc agissent avec une telle puissance! 

Le créé-originel, par exemple, qui personnifie l’héroïsme, agit dans ce sens sur tous les 

postcréés qui portent en eux l’héroïsme comme vertu, et les autres agissent de même, chacun 

dans son genre très précis. 

Dans le royaume du Pur-spirituel, le créé-originel est toujours seul représentant pour 

chaque genre. Par son rayonnement, il agit ensuite sur des groupes de genre qui se trouvent 

plus loin vers le bas, toujours dans le Pur-spirituel. Et des groupes de chaque genre se trouvent 

encore plus bas, également dans le Paradis, parmi les esprits humains accomplis appartenant 

aux évolués de la postcréation. Et à partir de là, les rayonnements s’étendent ensuite toujours 

plus loin vers le bas, se répandant dans toute la Création postérieure, vers ceux avec lesquels 

ils peuvent encore trouver une liaison. 

C’est ainsi qu’au sommet du Spirituel-originel, il n’existe, pour chaque vertu qu’une 

personnification qui sert de guide en ce domaine pour tous les esprits humains de même genre! 

Et seuls ces quelques-uns sont les véritables guides, mais uniquement dans l’objectivité la plus 

pure et la plus vaste, grâce à leur irradiation, jamais personnellement. 

Tout cela également est déjà clairement dit dans le Message. 

Un être humain ne peut donc même pas une seule fois désigner un créé-originel comme 

son guide personnel. Ce serait faux. Et encore bien moins Jésus, le Fils de Dieu. 

Familiarisez-vous avec ceci, vous, les êtres humains, à savoir que seuls ceux qui sont 

réellement éveillés peuvent, dans le vrai Savoir qui donne la conviction, percevoir quelque 

chose de cette grande et véritable guidance. Et n’est pas pour autant réellement éveillé en esprit 

ni parvenu ainsi à la nouvelle naissance celui qui s’en glorifie! 

Il vaut beaucoup mieux que vous parliez d’abord des aides qui se tiennent bien plus 

proches de vous que les guides, et qui vous apportent grand profit dans la peine prodigieuse 

qu’ils se donnent pour vous! Tendez-leur la main joyeusement et avec reconnaissance, et 

écoutez leurs avertissements, qui sont une partie de votre conscience! 



47. Des fils de lumiere au-dessus de vous! 

Rassemblez maintenant les conférences que j’ai données ces dernières semaines sur 

l’essentialité et l’entourage le plus proche de l’être humain de la terre, dans lesquelles je vous 

parlais du bouillonnement et du tissage dont vous êtes constamment entourés, et essayez de 

considérer les processus qui s’y trouvent mentionnés en une seule image. 

Ce n’est pas du tout si difficile. Très vite et facilement, vous pouvez y reconnaître les 

rapports des événements entre eux et avec vous-mêmes. Maintenant, par votre capacité de vous 

représenter les choses, mettez tout cela en mouvement comme pour un jeu d’assemblage, tout 

d’abord les effets particuliers, l’un après l’autre dans les différentes directions, et finalement 

agissant ensemble l’un dans l’autre et vous verrez avec le temps, avec quelle clarté l’image se 

déroule de façon vivante devant vous. 

Essayez d’y voir comment chaque mauvaise pensée ou chaque mauvais vouloir, telle une 

ombre, courent à travers le tissage, troublant plus ou moins la clarté et détruisant ici et là la 

beauté, tandis qu’une pensée et un vouloir bon et pur traversent lumineusement les fils 

répandant beauté et éclat sur le chemin qu’ils suivent. 

Bientôt le mécanisme vous deviendra si familier qu’il deviendra pour vous un soutien qui 

ne vous laissera plus penser, vouloir et finalement agir que pour le bien. 

N’épargnez pas votre peine en cela, vous en retirerez un riche salaire que personne ne 

pourra diminuer. Et lorsque vous aurez l’image en mouvement devant vous, accueillez encore 

en plus quelque chose qui donnera une conclusion et un cadre digne de l’image. 

Imaginez, en guise de plafond, rien que des fils d’une lumière et d’une délicatesse limpides 

qui pendent au-dessus du «tissage qui vous entoure», comme un voile léger comme un souffle 

qui exhale un parfum délicieux, parfum qui sait animer et fortifier de façon particulière, dès 

que l’on est capable d’en prendre conscience et que  l’on y fait attention. 

Ce sont d’innombrables fils portant en eux de nombreuses possibilités d’utilisation et qui 

sont prêts, à tout moment, à s’abaisser vers ces endroits d’où monte vers eux une aspiration 

ardente. 

Si, dans l’engrenage inférieur, rougeoie quelque part une petite étincelle qui fait naître une 

aspiration, une prière ou un ardent désir, alors les fils de genre semblable se tendent 

immédiatement vers cette petite étincelle, s’unissent à elle magnétiquement et la fortifient afin 

qu’elle puisse devenir plus lumineuse, plus claire et refouler ainsi rapidement tout ce qui, 

autour d’elle, est plus ténébreux et plus trouble. Et lorsqu’elle s’enflamme avec ardeur, elle 

consume toutes les parties du cordon encore en contact avec ce qui est ténébreux ou mauvais 

et sur lequel l’étincelle cherchait à se développer. Ainsi, ce cordon sera très vite libéré de tout 

ce qui le retient vers le bas. 

Mais seuls des vœux ou des prières lumineuses et pures peuvent obtenir une liaison avec 

les fils lumineux qui pendent continuellement au-dessus du mécanisme qui entoure 

constamment une âme humaine ou un être humain terrestre. Des vœux ténébreux ne peuvent 

jamais y trouver un soutien, car ils sont incapables de créer la liaison pour cela. 

La liaison avec ces fils, qui viennent de l’essentialité, s’établit pour chaque être humain de 

la terre à travers le manteau ou corps de matière dense de moyenne densité que l’on nomme 

habituellement corps astral. Celui-ci est pénétré de rayonnements par l’âme, lors de chacun de 

ses mouvements. Si les mouvements de l’âme sont de genre ténébreux, les fils lumineux qui 

pendent et qui sont prêts à agir ne trouvent aucun accès pour porter secours. C’est seulement 

lors de mouvements lumineux que le corps astral peut irradier de telle sorte qu’il s’ouvre auto-



activement à ces fils issus des hauteurs, fils qui sont du même genre que les mouvements de 

l’âme à ce moment-là. 

C’est ainsi que ce corps astral de matière dense moyenne est la véritable porte d’entrée et 

de sortie de l’âme. En réalité, lesdits fils s’activent sur le plan de matière dense moyenne que 

l’on nomme plan astral, et ils agissent par son intermédiaire selon le genre et l’intensité de leur 

embrasement. 

Représentez-vous tout cela. C’est si simple, et de ce fait si sûr et si juste que jamais il n’est 

possible qu’une pensée ou un vouloir quelconque pour le bien puisse demeurer sans aide. Tout 

est constamment rendu si facile à l’esprit humain. Trop facile pour que, dans sa singulière 

manière d’être, il estime encore ces processus à la valeur qui leur revient de droit et qu’ils 

portent en eux. 

Mais, afin qu’il ne subsiste nulle lacune dans votre capacité de représentation, je veux aussi 

vous montrer l’origine de ces fils, sinon ils seraient pour vous comme suspendus en l’air, ce 

qui est certes impossible, parce que, dans cette Création, tout possède un point de départ bien 

précis, tout en a un nécessairement et rien ne pourrait exister sans lui. 

Les fils sont les irradiations de nombreux médiateurs de l’essentialité qui, dans leur 

activité, ne vous sont pas encore devenus très familiers, mais qui étaient déjà bien connus des 

peuples anciens. 

Comme vous devriez, en qualité d’esprit humain, devenir sur terre des accumulateurs puis 

des médiateurs pour la retransmission de toutes les irradiations de ces esprits humains plus 

évolués que vous, qui se trouvent sur les plans plus élevés de la Création, et comme ceux-ci, à 

leur tour, font la même chose en établissant la liaison avec d’autres esprits humains encore plus 

évolués, plus lumineux et plus mûrs, jusqu’à ce que, de ce fait, s’instaure finalement la liaison 

avec le Paradis où séjournent en un joyeux labeur les esprits humains achevés, accomplis de 

cette Création postérieure, esprits qui, grâce à une chaîne d’intermédiaires, entrent en contact 

jusqu’en haut avec les plus parfaits des créés-originels dans le pur spirituel, ainsi en est-il, de 

la même manière et dans le même ordre, pour tous les êtres essentiels qui agissent avec vous 

de façon secourable dans la Création entière, mais chaque fois d’un demi-degré au-dessus de 

vous. 

Ceux d’entre eux qui déploient leur activité à côté de vous et au-dessous de vous sont 

certes également reliés à vous, mais pas de cette façon. Restons-en tout d’abord à ces fils dont 

je viens de parler. 

Les fils sont tellement variés qu’il n’est rien en quoi l’être humain de la terre ainsi que 

l’âme déjà éloignée de la terre, ne pourraient pas trouver et obtenir secours, réconfort, 

consolation et soutien, dès l’instant même où son aspiration ou sa prière atteint une intensité 

bien précise dans le vrai vouloir. Pas plus tôt; car des paroles que l’on forme ne suffisent jamais 

à elles seules pour établir la liaison. Pas plus qu’une pensée superficielle. 

Il faut que ce soit une aspiration ou un désir ardent, authentique, vrai, sans pensées 

calculatrices, sans attente d’une récompense, sans quoi que ce soit d’appris, car cela ne pourrait 

jamais venir véritablement du cœur ou de l’âme; car, pour cela, la parole terrestre que l’on 

forme est déjà un lien trop fort. La parole terrestre ne peut jamais que donner la direction pour 

le vouloir d’une âme, ne peut que tracer la route que veut suivre l’intuition, cependant, elle ne 

doit jamais être tout. 

Si l’être humain ne peut réunir les deux, la parole avec son vouloir, s’il doit trop penser à 

la formulation exacte de ses paroles, il vaut mieux alors qu’il ne prie, remercie ou demande 

qu’avec l’intuition, sans paroles! Alors, cela ne sera certainement pas troublé! La parole qui a 

une forme fixe trouble beaucoup trop facilement et comprime toute intuition. 



C’est beaucoup plus beau et aussi plus puissant lorsque, en cela, vous pouvez laisser 

tomber vos paroles et que, à leur place, vous ne laissez surgir spirituellement en vous qu’une 

image en laquelle vous pouvez déverser, votre intuition grande et pure! Vous devez essayer 

pour voir ce qui vous est plus facile et ne vous gêne pas. 

C’est alors votre âme qui parle dès que vous avez pu vous passer de paroles terrestres. 

L’âme, comme elle parlera lorsqu’elle aura pris congé de cette terre et aussi de tous les plans 

de la matière dense; car alors la parole formée demeure en arrière. 

Vraisemblablement, vous allez maintenant vous demander à nouveau intérieurement 

comment se fait-il alors que des âmes de la matière fine puissent encore parler à travers d’êtres 

humains doués de médiumnité ou que des médiums entendent parler de telles âmes, 

enregistrent et transmettent ce qu’ils entendent par l’écrit ou la parole? Je sais que beaucoup 

de questions de ce genre surgissent aussitôt en vous. 

Cependant, si vous recherchez profondément dans mon Message, alors vous y trouverez 

déjà la réponse à toutes ces questions qui ne sont rien d’autre que des doutes de votre intellect. 

Accueillez seulement correctement ce que je vous dis, alors vous pourrez aussi tout édifier 

vous-même de façon tellement logique, que nul doute ne se présentera plus. 

Il y a longtemps déjà que je vous ai expliqué l’activité de l’encéphale terrestre que nous 

avons subdivisé en cerveau postérieur et cerveau antérieur. Le cerveau postérieur est 

impressionné par les intuitions. Il ne reçoit que les images du vouloir d’intuition et les 

retransmet au cerveau antérieur après les avoir adaptées à celui-ci. Alors, le cerveau les reçoit 

et les rend plus terrestres en les retravaillant encore une fois, il les condense conformément à 

sa capacité de radiation, qui est différente, et les transforme en une matière terrestre plus dense. 

Elles sont ainsi comprimées en une forme encore plus étroite, assemblées plus fermement et 

forgées de nouveau pour l’expression de la parole terrestre. 

Telle est l’activité de l’encéphale de cette enveloppe terrestre de tout être humain de la 

terre. Cet encéphale constitue un atelier aux ramifications très étendues, une merveille remplie 

de la plus intense activité. Étant donné que le cerceau exécute le travail dit pénible, donc qu’il 

transpose toutes les impressions transmises par le cerveau postérieur en des formes plus 

lourdes, plus denses et beaucoup plus limitées du fait de leur densité accrue, ceci afin de devenir 

intelligibles à la compréhension terrestre, c’est aussi pour cette raison que le cerveau antérieur 

se fatigue et a besoin de sommeil, tandis que le cerveau postérieur n’a pas besoin de partager 

ce sommeil et continue à travailler tranquillement. Le corps lui-même n’aurait pas besoin de 

ce sommeil, mais uniquement de calme, de repos. 

Le sommeil est uniquement une nécessité du cerveau antérieur! 

Mais cela aussi est facilement compréhensible et concevable pour vous. 

Il vous suffit de tout examiner une fois de façon logique, dans la tranquillité. Songez donc: 

lorsque le corps se repose, vous pouvez très bien être éveillés et ne pas avoir besoin de dormir. 

Cela, vous l’avez vous-mêmes expérimenté bien des fois. Mais si le cerveau antérieur qui vous 

procure la pensée, c’est-à-dire qui effectue le remaniement des impressions intuitives en des 

formes plus grossières, plus étroites et en une densité plus lourde, si ce cerveau est obligé à un 

moment de se reposer, alors, naturellement, la pensée s’arrête aussi. Vous ne pouvez 

évidemment rien penser lors de ce repos du cerveau antérieur. 

Et c’est seulement la capacité de penser que vous nommez ici sur terre l’état de veille, et 

l’incapacité de penser, vous la nommez le sommeil ou l’inconscience. Il ne s’agit toujours en 

ce cas que de la conscience dite diurne, qui est exclusivement l’activité du cerveau antérieur. 

Le cerveau postérieur est toujours éveillé. 



Après cette digression, nous revenons maintenant au langage des âmes pour qui les paroles 

étroitement formées disparaissent et pour qui seules subsistent les images qui doivent former 

la notion. Ces images du vouloir ou de l’expérience vécue des âmes décédées, lorsqu’elles 

veulent communiquer quelque chose, s’impriment sur le cerveau postérieur des êtres humains 

de la terre, exactement de la même façon que le propre vouloir de ceux-ci, et selon son genre 

le cerveau postérieur transmet ces images reçues et aussitôt remaniées au cerveau antérieur, 

qui à son tour et suivant son genre, condense les images reçues et en permet l’expression par 

la pensée, la parole ou l’écrit. 

Pour plus d’un médium, c’est évidemment comme s’il entendait exactement ces paroles, 

ce qui, à nouveau, est provoqué par l’action du cerveau antérieur qui est, lui aussi, relié avec 

l’ouïe et qui reçoit les impressions de celle-ci pour les élaborer en conséquence. 

Or, dans ces cas mentionnés ici, lorsqu’il s’agit de ce que l’on nomme la «clairaudience» 

en provenance de la matière fine, le cerveau antérieur irradie également vers l’ouïe en sens 

inverse les images intuitives reçues par le cerveau postérieur au cours de leur élaboration vers 

une densité plus grande. L’ouïe est alors amenée à vibrer elle aussi dans les paroles au cours 

de leur formation étant donné que la liaison est établie et qu’elle est toujours prête à la 

réception. 

Par ce chemin inversé menant vers l’oreille de matière dense, la résonance paraît 

naturellement un peu différente au médium, parce que le genre des vibrations est en effet 

différent de celui des vibrations qui engendrent les ondes sonores de matière dense, ondes qui 

atteignent l’oreille du pesant corps terrestre, qui les transmet vers le cerveau. 

Cependant, lors de ce processus de clairaudience, ce n’est pas la matière dense la plus 

lourde et externe de l’oreille qui entre en considération, mais la matière dense plus fine. Cela, 

vous pouvez certes le concevoir; car la matière extérieure la plus lourde est beaucoup trop 

dense et rigide pour répondre aux vibrations plus délicates venant du cerveau. Ici, ne vibre que 

la matière dense plus fine dont le genre est identique à celui des vibrations du cerveau antérieur. 

Les organes de perception ou de réception de l’oreille extérieure ne sont atteints et mus 

efficacement que par les ondes sonores plus denses venues de l’extérieur. 

Je pense que vous avez pu me suivre facilement dans ces considérations; c’est pourquoi je 

suis un peu plus explicite afin de vous rendre tout bien compréhensible. Tel est donc le 

processus qu’emploient les âmes résidant dans la matière fine pour transmettre les images au 

lieu des mots afin de former chez les êtres humains de la terre la notion de leur vouloir. 

C’est aussi de cette façon que, là-bas, les âmes devenues plus lumineuses et plus légères 

entendent de l’intérieur! Le processus suit le chemin inverse de celui qu’il emprunte dans la 

matière dense, cette matière qui par sa densité, offre une enveloppe protectrice, mais aussi 

entravante, protection qui n’est plus nécessaire dans la matière fine. 

De cette façon, vous pouvez aussi plus facilement vous expliquer le fait que des âmes qui 

ne s’ouvrent point intérieurement soient là-bas sourdes ainsi qu’aveugles; car, la vision 

véritable est une vision de l’esprit, cela je l’ai déjà expliqué dans une conférence précédente. 

Maint être humain pointilleux à l’intellect particulièrement avisé et que l’on désignerait de 

préférence comme assujetti au cerveau terrestre, va peut-être buter ici sur le fait que les façons 

de s’exprimer de plusieurs âmes décédées par le canal d’un seul et même médium diffèrent 

elles aussi très souvent totalement, malgré le même cerveau qui en est l’instrument. 

En réalité, cette circonstance devrait plutôt indiquer le fait qu’elles utilisent quand même 

encore un langage parlé pour se rendre compréhensibles, d’autant plus que des communications 

de ce genre se produisent parfois en des langues que le médium ne connaît même pas comme 

l’anglais ou le français, le latin ou même le japonais, le turc et bien d’autres encore. 



Cela n’est cependant pas valable, étant donné que des communications de ce genre ne 

viennent toujours que de plans qui appartiennent encore à la matière dense, laquelle englobe 

en effet beaucoup de plans. Là-bas, le processus est encore semblable à celui de la pesante 

matière dense terrestre. 

Ce n’est que dans la matière fine, qui est d’un tout autre genre que la matière dense, que 

se modifie aussi, avec ce genre, la forme d’expression des mêmes Lois de la Création, ce que 

j’ai déjà signalé bien des fois dans le Message. 

Vous ne devez pas commettre la faute de vouloir comprimer mon Message tel qu’il est 

dans le monde étroit de vos pensées, lui qui englobe l’œuvre entière de la Création et la dépasse 

encore de beaucoup! De cette façon, vous n’iriez pas loin; car j’ai souvent comprimé de 

gigantesques étendues en une unique petite phrase pour donner au moins à votre 

compréhension une image fondamentale aussi homogène que possible, sur laquelle vous 

puissiez trouver un appui, afin que vous ne soyez pas obligés d’errer ainsi plus longtemps dans 

la confusion et sans but sur un terrain qui ne constitue même pas la plus petite partie de votre 

entourage le plus restreint. Pour comprendre mon Message de façon juste, vous devez l’utiliser! 

Ce sont les rapports que je veux tout d’abord vous donner, pas les détails! C’est seulement 

une fois que vous aurez solidement établi ce grand rapport que vous pourrez ensuite, conscients 

du but, pénétrer aussi dans les détails sans risquer pour autant de perdre la vue du rapport 

d’ensemble. 

Plus vous vous élevez, moins cela peut être exprimé par des mots; finalement, pour vous, 

tout n’est plus qu’irradiation; là, tout le reste cesse d’exister. 

Pour vous, j’insiste particulièrement, donc pour l’esprit humain de la terre, l’esprit qui a 

pris forme dans la Création postérieure! Tout le reste, qui n’est pas en dessous de vous ou à 

côté de vous, vous ne pourrez de toute façon jamais le concevoir. 

Ce qui pour vous devient irradiation est, pour ce qui est plus haut que vous, encore visible, 

tangible et formé. Et il en va de même de plus en plus haut, jusqu’à ce que, en dernier lieu, seul 

le Divin dans la sphère divine puisse encore reconnaître tout ce qui est formé, et jusqu’à Dieu 

Lui-même qui, dans son Inessentialité, ne peut pas être reconnu, même par les entités de la 

sphère divine, à l’exception de ses Fils, qui procèdent de Lui-même et pas seulement de son 

Irradiation. 

Rendez cela de plus en plus clair en vous et utilisez ce que je vous donne, mais toujours 

après l’avoir élaboré en vous en considérant le présent et votre entourage le plus proche! Ne 

vous élevez pas en fantaisistes, avec votre vouloir-savoir, vers ces Hauteurs où, de toute façon, 

vous ne pourriez rien accomplir, ni rien reconnaître. Mais les rapports avec elles, il est utile 

que vous les connaissiez si vous voulez marcher correctement là où, selon la Loi, chacun devra 

séjourner le moment venu! Et ces rapports, je veux vous les communiquer dans ce but! 

Mais retournons à présent à nos fils suspendus au-dessus du tissage qui est en constant 

mouvement autour de vous. Ce sont les irradiations de médiateurs de l’essentialité placés dans 

la grande chaîne qui descend du haut vers le bas. Courant du haut vers le bas, cela vous ne 

devez pas l’oublier, sinon vous perdriez la notion du rapport d’ensemble. Je vous l’ai expliqué 

tout à l’heure uniquement en allant vers le haut parce que je me trouvais aux extrémités de ces 

fils qui pendent vers le bas, afin de compléter ainsi l’image que nous avons laissée surgir devant 

nous. 

Il y a donc des genres très variés parmi ces fils. Ils trouvent leur origine dans l’irradiation 

des entités en question qui ont reçu la Force transmise par le médiateur se trouvant juste au-

dessus d’elles et qui la transmettent à leur tour; à cette occasion s’accomplit alors une 

transformation dans le flot qui les traverse, par laquelle l’irradiation est adaptée au prochain 

genre qu’elle atteint ensuite sur sa route vers le bas. 



C’est par ces fils que les êtres humains de la terre peuvent obtenir le renforcement de toute 

vertu et de tout bon vouloir! À tout moment; car ces fils sont toujours suspendus au-dessus de 

vous, prêts et attendant que votre désir monte vers eux. 

Je veux seulement vous parler d’un seul genre, afin que vous sachiez comment se déroulent 

ces événements dans l’exacte observance des Lois originelles de la Création et par les effets 

mêmes de ces Lois. 

Élisabeth, Reine Originelle de la féminité, englobe dans sa perfection toutes les vertus et 

qualités. 

C’est d’Elle que partent donc les irradiations correspondant à son genre, lesquelles 

poursuivent leur descente dans la région du Divin et de là, pénètrent aussi dans le royaume du 

pur spirituel où se trouvent les nombreuses gradations de tous les créés-originels. 

À chaque échelon vers le bas, les irradiations se dissocient en genres individuels et 

prennent corps sans plus dans l’essentialité en tant que reproductions de leur origine, donc 

comme des reproductions d’Élisabeth, le point de départ de ces irradiations. Cela se produit 

dans l’essentialité et dans le spirituel, étant donné que ces deux genres d’irradiations émanent 

de la Reine Originelle qui les maintient réunis en Elle. 

Leurs formes se façonnent exactement selon le genre individuel très précis des irradiations 

correspondantes qu’elles personnifient et qu’elles sont elles-mêmes. Ainsi, se produisent 

naturellement des variations diverses dans l’aspect ou l’apparence des reproductions qui 

expriment toujours, avec clarté et précision, ce que contient le genre de l’irradiation en 

question, et comment il agit. 

C’est ainsi que, finalement, naissent toujours plus de genres individuels qui se présentent 

avec un corps.  Ils étaient désignés jadis par les peuples anciens comme étant des déesses et 

des dieux parce que ces êtres humains d’alors ne pouvaient pas encore voir plus loin et 

considéraient les médiatrices de ces irradiations comme étant déjà leur véritable point de départ 

et les tenaient de ce fait pour les êtres les plus élevés qui soient. 

C’est pourquoi, en partant cette fois des esprits humains, dans la direction inverse, c'est-à-

dire en remontant, nous trouvons un grand nombre de telles médiatrices dans l’essentialité ainsi 

que des médiateurs. À travers eux, chaque être humain de la terre peut tout obtenir, à condition 

que ses désirs montent vers eux dans la pureté: la chasteté – qui est, il est vrai, tout autre que 

ce que s’imaginent les êtres humains – la fidélité, la fécondité, la sincérité, la grâce, la modestie, 

l’application (vibrant dans la Loi du mouvement) et bien plus encore. Pour chaque vertu 

particulière, une médiatrice a pris forme pour tout ce qui est féminin, de même qu’il existe 

aussi un médiateur pour tout ce qui est masculin, par exemple pour la force, le courage, 

l’intrépidité, l’adresse, la noblesse vraie et pure, et tout le reste qu’il n’est pas nécessaire de 

mentionner ici, parce que je ne veux vous en développer qu’une image approximative pour une 

meilleure compréhension de ce que je vous donne aujourd’hui. 

C’est de chacun de ces médiateurs, devenus nécessaires du fait des dissociations des 

éléments individuels, qu’émanent ces fils que je vous décris. Et chacun de ces médiateurs a 

aussi à son tour, de très nombreux aides qui sont autour de lui et s’activent dans les irradiations. 

C’est un ondoiement joyeux qui réside dans toute cette activité! 

Cependant, lorsque vous considérez ces fils aujourd’hui, à l’époque présente, un désolant 

tableau s’offre aux regards; car beaucoup de ces fils, oui, la plus grande partie d’entre eux, 

pendent sans trouver de liaisons auprès des êtres humains de la terre. Ils flottent sans 

consistance, çà et là complètement inutilisés, non accueillis en ces lieux auxquels ils avaient 

été destinés dans un amour secourable. 



Les fils qui pendent ainsi témoignent de votre faute, humains terrestres, de même que tant 

d’autre chose qui crie déjà votre culpabilité dans la Création, et même jusqu’en haut vers le 

Créateur qui, jusqu’à présent, vous combla tellement de son Amour et qui, dans les Lois 

sacrées, vous rendit si facile la reconnaissance exacte des chemins que vous devriez suivre! 

Comme vous devrez avoir honte lorsque viendra la reconnaissance! Vous, les êtres 

humains, vous êtes ceux, et les seuls, qui ne transmettent pas correctement ce qu’ils reçoivent 

et qui, en ce cas aussi, ont complètement failli en tant que médiateurs parce que, en ce domaine 

et depuis longtemps déjà, vous n’êtes plus capables de recevoir. 

Il ne reste plus grand-chose à dire là-dessus. Ils sont tristes, tous les médiateurs de 

l’essentialité qui sont en relation avec vous, êtres humains. Accusateurs, ils relèvent les fils qui 

devaient également leur apporter le courant d’échange par l’utilisation qu’en auraient fait les 

humains de la terre, courant qui devait animer de couleurs plus somptueuses l’unilatéralité de 

l’irradiation uniquement descendante et la faire ainsi se renforcer et s’embraser encore plus 

puissamment, apportant ainsi plus de bénédictions. Or, ces fils sont desséchés à leurs extrémités 

et s’étiolent. 

Seuls ces médiateurs qui sont en liaison avec les animaux, les plantes et les pierres, sont 

encore solides et joyeux; car les fils de leurs irradiations sont vigoureusement tendus dans le 

circuit d’échange entre le donner et le recevoir, qui doit exister ici aussi, obéissant joyeusement 

à la Loi de la Création, remerciant pour la possibilité qui en a été donnée dans l’universel 

Amour de Dieu qui s’y manifeste. 

Ainsi, par les fausses pensées que vous cultivez, vous avez creusé une bien laide et nuisible 

fissure dans le tableau qui représente cette partie du tissage de la Création, un tissage qui vous 

est très étroitement relié. Le laid, voilà ce que vous répandez autour de vous, êtres humains, là 

où vous allez et où vous vous tenez. Aussi loin que vos pensées puissent aller, vous avez détruit 

l’harmonie, donc la beauté, de même que la possibilité de mûrir conformément à la Loi. Vous 

avez à répondre de beaucoup et vous avez beaucoup à expier! 



48. Exhortant, les résonances de noël vibrent a travers 

l’univers 

Les cloches de Noël sonnent cette fois-ci le commencement de la fin d’une époque cosmique! 

L’humanité laisse les sons agir agréablement sur elle, à la pensée qu’elles annoncent l’existence 

de son Rédempteur qui jadis vint sur la terre, combattit pour elle et, pour elle, souffrit et mourut. 

Dans cette résonance, ils perçoivent une consolation, ils trouvent un apaisement intérieur 

auquel ils cherchent à s’abandonner, car ils s’imaginent qu’en cela réside la foi. 

Pourtant, tout cela n’est rien d’autre qu’un état de somnolence de la paresse spirituelle des 

humains qui veut les faire passer en sommeillant, dans la mort spirituelle qui les efface de cette 

Création, en tant qu’êtres inutilisables. 

Et beaucoup, parmi les êtres humains de cette terre, sommeillent déjà! D’autres sont 

tourmentés par la détresse. Ils ne peuvent ressentir aucune joie dans les résonances qui mettent 

les rassasiés de la terre dans un état de satisfaction bienheureuse. Pour eux, ces sons présagent 

de nouveaux soucis, de nouveaux chagrins et un nouveau ressentiment contre le destin qui, 

apparemment, les néglige à tort et les tourmente injustement. En plus de cela, lentement monte 

en eux l’amertume contre leurs semblables qui, à leur avis, sont mieux pourvus qu’eux-mêmes. 

Il y en a aussi beaucoup qui, malades, accusent cette inéluctabilité de la providence, qui 

leur retire, à eux précisément, une joie pure lors de la Fête. 

D’autres encore, empêtrés dans le travail, ne pensent à rien du tout, ou tout au plus au 

salaire qu’ils s’efforcent d’obtenir par leur travail. 

Pas un seul parmi tous les êtres humains n’entend dans ces sons cette résonance inquiète 

qui y vibre et que les essentiels, tremblant de peur, cherchent à émettre, en tant que dernier 

avertissement avant l’orage funeste! Ils annoncent la fin subite d’une ère cosmique! 

Mais les êtres humains n’y entendent rien; ils sont trop préoccupés d’eux-mêmes. Ils n’ont 

pas de temps pour autre chose, encore moins pour un approfondissement intérieur et la 

connaissance d’eux-mêmes, ce qui serait si instamment nécessaire en ces heures. Ils demeurent 

ainsi fermés au danger et ne prêtent pas attention aux vagues qui s’approchent en mugissant, 

ces vagues dont les essentiels ressentent déjà la puissance écrasante. 

Lorsque le grand malheur fera rage au-dessus de cette terre, il n’y aura plus d’arrêt ni de 

retour en arrière. La fin doit en être goûtée jusqu’au bout, même si le goût en est encore si 

amer. 

Écoutez le son des cloches et reconnaissez ce que, cette fois, il veut vous dire! Il s’y trouve 

quelque chose qui n’y était jamais jusqu’ici. Cependant, vous avez désappris à entendre quoi 

que ce soit. Vous vous êtes fermés à tout tissage dans la Création depuis longtemps déjà, c’est 

pourquoi vous ne pouvez plus percevoir les avertissements, au contraire, vous titubez sans faire 

attention vers le précipice mortel où chaque pas incertain peut vous apporter l’anéantissement. 

En même temps, vous gardez encore les yeux fortement fermés, car vous ne pouvez plus 

supporter la Lumière, parce qu’elle vous aveugle, vous fait mal, au lieu de vous rafraîchir et de 

vous fortifier. 

Misérables qui pour cette raison ne pouvez plus accueillir la Lumière et à qui seules les 

ténèbres semblent bienfaisantes; allez, rassemblez toute votre force et prêtez l’oreille en vous 

et autour de vous, jusqu’à ce que vous découvriez le danger menaçant; sinon il fondra sur vous 

de façon complètement inattendue. Alors, vous devez déjà vous hâter, car il ne vous reste que 

peu de temps pour cela. 



Aussi, cela ne vous sera pas rendu plus facile désormais, parce que vous n’avez pas voulu 

écouter les avertissements de Dieu, mais vous vous êtes fermés à chaque avertissement venu 

de la Lumière, dès qu’on attendait et exigeait que vous vous éveilliez enfin de l’état de paresse 

spirituelle, pour participer à la vibration spirituelle dans la Loi du mouvement! 

Et cette exigence vient toujours de la Lumière, tandis que toutes les séductions des ténèbres 

s’adressent toujours à la paresse spirituelle. Alors, faire la distinction n’est pas si difficile pour 

vous, si seulement vous en avez d’abord la volonté. Cependant, c’est précisément cela qui vous 

manque. 

La commodité reste toujours opposée à la Loi de la Création qui porte en elle la Volonté 

de Dieu et qui exige le mouvement; car la commodité de l’esprit humain devient paresse qui 

conduit au sommeil de la mort et, avec lui, à la faillite dans la Création et à l’anéantissement. 

Il n’existe aucun chemin qui puisse éviter ces conséquences. L’habileté dans les affaires n’est 

pas le mouvement spirituel. 

De plus, que vous soyez la proie de ces conséquences d’une gravité ultime, c’est ce que 

veulent les ténèbres. L’appel en provenance de la Lumière exigera toujours d’être vivants; car 

sinon, il en advient de chaque esprit humain dans la Création comme d’un nageur dans le 

courant. S’il ne se maintient pas par un mouvement constant à l’endroit qu’il occupe, le courant 

l’entraîne au loin dès qu’il veut se reposer et il doit alors multiplier ses efforts pour finalement 

revenir, très épuisé, à l’endroit même où il aurait pu, en se jouant, se maintenir avec un tout 

petit déploiement de force. Et en reconquérant alors son ancienne place, il n’a encore rien gagné 

de plus, malgré l’effort intense. 

Rendez-vous enfin, par un unique mouvement, réellement libres en esprit! Alors, en 

reconnaissant, vous ne trouverez partout que le grand et l’indicible amour de Dieu, où que vous 

regardiez. Vous êtes comblés de cet amour et vous n’y prêtez pas attention, comme des enfants 

gâtés assis, devant une table garnie, sont maussades, parce qu’ils n’ont plus aucun désir pour 

les friandises qu’ils peuvent manger quotidiennement, s’ils le veulent. 

Vous aussi, vous êtes assis à la table servie de cette Création et vous vous êtes habitués 

uniquement à toujours prendre sans scrupules! Pourtant, entre «prendre» en exigeant et 

«pouvoir recevoir» avec un pur vouloir, il y a une grande différence. 

Pour vous, tout est allé beaucoup trop bien dans la Création. L’autorisation de vouloir 

librement vous a rendus présomptueux, vous, les êtres humains de la terre. Dans votre 

arrogance, vous avez joué avec cela et maintenant, à la fin de ce jeu, vous avez perdu! À 

présent, vous prendrez bientôt conscience de la valeur de ce que vous teniez dans vos mains 

avec cette autorisation de vouloir librement, valeur à laquelle vous n’avez jamais fait attention, 

surtout, vous ne pensiez pas non plus qu’une telle valeur impose également des devoirs, qui 

résident dans la reconnaissance de la responsabilité pour ce vaste territoire. 

C’est avec légèreté que vous avez utilisé cette autorisation de vouloir, c’est pourquoi il 

faut désormais que celle-ci vous soit retirée jusqu’à ce que vous vous montriez d’abord digne 

de la regagner de nouveau. Malheureusement, avec son comportement singulier, l’être humain 

n’est capable d’estimer que ce qu’il est d’abord obligé d’acquérir péniblement ou encore 

lorsque ce qui lui est devenu habituel depuis longtemps lui est subitement retiré. Seul ce qui 

lui est retiré éveille en lui la notion de la valeur des choses! 

Et tout cela fait partie des déformations de son être, par lesquelles il devint présomptueux 

et, par là, il désapprit complètement à vraiment recevoir! 

Dans la capacité à recevoir, il réside une grandeur tellement inestimable qu’aujourd’hui 

vous n’êtes pas encore capables de la comprendre, sinon vous ne la fouleriez pas aux pieds ou 

ne la négligeriez pas continuellement avec tant de mépris. En elle réside la véritable dignité 



humaine! Vraiment recevoir, de façon consciente, les grâces de Dieu; il n’y a que cela, qui fait 

de l’être humain un être humain! 

Cependant, à cette fin, la présomption doit être complètement éliminée, sinon il n’existe 

pas de vrai recevoir. Avec la présomption à l’arrière-plan, cela ne serait pas possible. Et celui 

qui a appris ne serait-ce qu’une fois, à recevoir de façon juste, celui-là distribue aussi volontiers 

de la même juste manière. Ainsi, il accomplit alors la Loi fondamentale et prépondérante du 

pur amour, laquelle, claire et rayonnante, parcourt victorieusement la Création et fait en sorte 

que: ce n’est que dans le donner que réside aussi le vrai recevoir! 

Le processus est fermement ancré dans chaque événement spirituel, cependant il se 

répercute aussi jusque dans la matière dense. Voyez la Fête de Noël! 

Combien il existe peu d’êtres humains qui s’y entendent à donner dans la forme juste ou 

savent donner d’une façon générale C’est un signe de la propagation d’une superficialité sans 

limites; car il est superficiel d’offrir un cadeau de façon irréfléchie, ce qui est uniquement une 

conséquence de la paresse d’esprit que beaucoup d’êtres humains ont acquise. Il n’est alors 

absolument pas surprenant qu’un tel présent n’apporte souvent que peu de joie. 

Mais si vous offrez de façon réfléchie et avec bon sens, alors se mêle à ce don, joie 

authentique et amour, qui vous laisseront, vous, les donateurs, richement comblés en retour, 

grâce à la joie que vous éveillez par ce don, ne serait-ce aussi que par une parole juste au bon 

moment! 

Cependant, celui qui donne de la bonne manière est rigoureux dans son choix. Par 

exemple, il ne lui viendra jamais la pensée d’offrir de l’argent en cadeau à un être humain 

irréfléchi qui ne l’utilise qu’à sa manière irréfléchie, se causant ainsi préjudice à lui-même et 

peut-être même aux autres, ne serait-ce que des dommages pour la santé de leur corps terrestre, 

en fumant, en buvant ou en s’adonnant à d’autres excès que vous avez provoqués par le cadeau 

faussement utilisé. 

C’est incroyable de voir combien, précisément en cela, on commet souvent des fautes par 

la superficialité dans le don, auquel manque tout amour. Il est alors clair que le donateur ne 

cherche qu’à se débarrasser rapidement d’une coutume pesante, en l’exécutant. 

C’est pourquoi, tout ce que vous voulez donner, donnez-le avec circonspection et amour, 

car cela vous permet déjà de ressentir ce qui est juste. 

Les êtres humains peuvent le plus facilement reconnaître leur propre déformation par la 

façon dont ils se conduisent dans la Création. Tout ce qui fleurit, là, pour eux, c’est pourtant 

l’amour le plus pur, même s’ils ne contemplent que la terre elle-même. À l’exception de ce qui 

vient des êtres humains. 

Mais les êtres humains ne sont même plus capables de recevoir, par contre, ils veulent 

s’approprier tous les dons, les exigeant en maîtres avec ce qu’ils se sont eux-mêmes créé: avec 

l’argent! 

Ils estiment cet argent beaucoup plus que toutes les choses qu’ils peuvent acheter avec lui, 

pour s’en réjouir, eux et les autres. Ils se tourmentent à cause de cet argent, se persécutent, se 

combattent et se trahissent, calomnient, volent, pillent, assassinent, non pas pour la beauté et 

les dons de cette Création qui leur sont offerts spontanément et facilement, mais seulement à 

cause de l’argent, à cause des biens qui peuvent être achetés grâce à lui, et aussi à cause des 

plaisirs qu’ils peuvent se procurer par lui, plaisirs que leur intellect s’est créés! 

Dans tout cela, vous ne trouvez aucune impulsion à une vie terrestre paisible et laborieuse, 

impulsion venant d’un être humain qui, dans une silencieuse gratitude envers Dieu, se réjouit 

encore de la beauté de cette Création! En souriant, on qualifie un tel être humain d’original, 

qui n’a aucune attirance pour ce qui est «plus élevé». Pourtant, dans ce «plus élevé», il s’agit 



de tout ce qui est bas, qui consiste en une accumulation insensée de biens terrestres, uniquement 

pour les posséder, pour se procurer à soi-même et peut-être à quelques proches, un train de vie 

encore plus luxueux ce qui, dans tous les cas, cause spirituellement de grands dommages sous 

divers rapports; car l’autorisation d’être fortuné impose des devoirs, non seulement envers les 

êtres humains de la terre, mais aussi envers le Créateur! 

Plus d’un parmi ces êtres humains de la terre progresserait spirituellement davantage s’il 

ne pouvait pas jouir confortablement de sa vie terrestre! Comme il en est de toute chose, ainsi 

il doit en être avec la richesse; à l’avenir, elle ne restera qu’à celui qui sait en user de la façon 

voulue de Dieu, donc à celui qui en fait une bénédiction. Dans de telles mains, elle se 

multipliera constamment. 

Pour les êtres humains de la terre, cette idole devient maintenant leur perte dans le 

Jugement dernier, afin que par l’expérience vécue, ceux-ci reconnaissent cette course folle pour 

ce qu’elle est: indigne de l’humanité qui a des devoirs envers son Créateur! 

Si la sainte Parole du Fils de Dieu Jésus avait été correctement accueillie par l’humanité, 

il y a deux mille ans, alors tout devrait aujourd’hui paraître autrement qu’il en est 

malheureusement! 

Pour cela comme pour toute chose, il manque à l’être humain d’autrefois comme à celui 

d’aujourd’hui, la volonté qui tend vers le vrai recevoir! Il ne peut plus recevoir, parce que sa 

présomption a complètement empoisonné le terrain nécessaire pour cela. Et c’est pourquoi 

aussi il accueille d’emblée la Parole de façon déformée. Entre temps, rien n’y a été amélioré 

ou de nouveau réparé, mais au contraire, on l’a encore changée davantage selon le vouloir 

humain qui ne connaît qu’un seul but: interpréter tout de telle façon que cela lui apporte le plus 

confortable profit et, avant tout, que cela ne le dérange en aucun cas. 

L’être humain ne pense pas au fait qu’il s’agit de la Parole de Dieu et non d’une parole 

humaine et que, par conséquent, elle ne peut pas être interprétée selon la pensée humaine. 

Descendue des hauteurs, elle vint sur la terre, mais elle n’est pas issue de cette terre. 

Il m’est difficile d’en dire beaucoup à ce sujet, car c’est trop rebutant de mettre en lumière 

la rigidité étroite avec laquelle les paroles éminentes de Jésus sont encore enseignées 

aujourd’hui et encore interprétées d’après les désirs humains, alors qu’elles étaient 

universelles. 

Les êtres humains de cette terre avec leur bas niveau de la vraie connaissance de Dieu font 

pire en maintes choses aujourd'hui, ils regardent, eux-mêmes, avec dégoût, lorsqu'ils trouvent 

décrit, dans le lointain passé des peuples de la terre, quelque chose de semblable, mais 

seulement sous une autre forme; ils ont tôt fait de prendre le sens éminent des paroles du Christ 

pour en former des caricatures qui sont tout à fait conformes à leur paresse spirituelle et à leur 

penchant pour les possessions et les influences terrestres, et même soutiennent ce penchant et 

facilitent extrêmement sa réalisation. C'est ainsi que le sens des nombreuses et merveilleuses 

paroles du Christ a été déformé. 

Le Jugement divin parlera bientôt à ce sujet, mieux, plus nettement que des paroles 

humaines ne peuvent le faire et, de ce qui existe, seul ce qui était et qui est encore réellement 

authentique subsistera à l’avenir. 

Il fut donc complètement inutile, le grand sacrifice d’amour que Jésus accepta lorsque 

l’Étoile de Bethléem annonça sa naissance terrestre à l’humanité. Les êtres humains d’alors 

n’étaient déjà plus capables de recevoir vraiment et en pure humilité cet inconcevable don de 

l’amour de Dieu; car leur présomption était déjà trop grande! 

Oui, les êtres humains sont gâtés! C’est pourquoi ils ne voient plus, dans la surabondance 

de tous les dons dans lesquels ils sont autorisés à puiser, ils ne voient plus le grand amour de 



Dieu, mais, dans leur prétention, ils deviennent soit dominateurs, soit entêtés. Dans les deux 

cas, ils se gâchent eux-mêmes les joies qu’ils pourraient ressentir, parce qu’ils empoisonnent 

ainsi en eux-mêmes tout plaisir pur, que seule la vraie capacité de recevoir offre. 

De nouveau, il en résulte pour eux la lâcheté dès qu’ils ne sont plus capables de puiser 

dans l’abondance. Ils deviennent alors anxieux, car ils n’ont pas confiance en Dieu dans le juste 

sens, comme cela est nécessaire à celui qui veut affronter courageusement les tempêtes! Il n’est 

pas un capitaine à part entière, celui qui n’a pu encore conduire son bateau à travers de fortes 

tempêtes. 

Dans la confiance en Dieu, si vous la considérez de la juste manière, réside l’obéissance à 

Dieu! Et l’obéissance à Dieu, l’être humain l’a déjà totalement désapprise. Il n’y attache pas 

d’importance dans son illusion qu’il est le maître de cette terre. De plus, il ne reconnaît pas 

qu’il n’est devenu qu’une très mauvaise caricature d’un vrai souverain, de même qu’il créa 

partout, sous la pression de l’intellect, des caricatures étroitement limitées, à la place de ce qu’il 

devait créer. 

Ainsi, il ne devint pas un sage souverain dans la Création, mais un despote ignorant et 

entêté, contre lequel se cabre désormais tout ce qui vibre et veut vibrer de façon juste dans la 

Volonté de Dieu. 

Dominateur et obstiné! Tels sont les signes distinctifs des êtres humains qui se sont hissés 

au-dessus des masses paresseuses en esprit qui suivent comme des moutons. Parmi ces êtres 

humains paresseux en esprit, il y a naturellement des intellects très habiles, car il ne faut pas 

considérer l’intellect et l’esprit comme étant la même chose. Il existe des intellects très 

dynamiques qui pourtant sommeillent spirituellement, ou dont l’esprit est solidement emmuré, 

comprimé dans une forme extrêmement lourde. 

Par contre, il existe des êtres humains spirituellement forts, qui sont d’une particulière 

valeur pour et dans la Création, sans que leurs prochains n’en remarquent quoi que ce soit dans 

la matière dense. Cela vient du fait que tous les fruits abondants indirects de telles irradiations 

merveilleuses, les êtres humains ne les considèrent pas comme le résultat de la constitution 

spirituelle de ces êtres qu’ils n’estiment pas particulièrement valables terrestrement, puisque 

ceux-ci ne se sont pas mis en valeur par une activité intellectuelle. 

Ce qui est d’une réelle grandeur, l’être humain d’aujourd’hui ne sait pas l’apprécier, parce 

qu’il ne le connaît plus. Et pourtant, l’esprit s’accorderait très bien avec l’intellect, oui, la 

collaboration doit même exister sur terre, si l’être humain veut, avec un résultat immédiatement 

visible, réaliser quelque chose de grand dans la matière dense. Mais pour cela, l’esprit doit se 

tenir au-dessus de l’intellect et le diriger. 

Alors, la bonté spirituelle animera et réchauffera toutes les actions de l’intellect terrestre, 

et par cela, même les châtiments d’une sévérité extrême porteront en eux l’amour. L’amour 

qui, dans chaque punition, ne voit que le chemin pour l’aide, ce qui, d’après les Lois très sages 

de Dieu, est seul juste! On ne doit pas considérer la punition comme quelque chose qu’on doit 

payer seulement pour contrebalancer une faute quelconque. Vous ne trouverez rien, dans la 

Création entière, qui soit établi et formé de façon aussi unilatérale, si ce n’est dans la manière 

de penser et d’agir que l’esprit humain s’est formé! 

À cela vous êtes obligés de reconnaître aussitôt que vous ne pensez et n’agissez pas d’après 

la Volonté de Dieu, mais qu’en cela aussi vous êtes contraints maintenant de vous changer 

complètement, si l’on veut après tout parler d’un Royaume de Dieu sur terre! 

Beaucoup de travail vous attend, mais d’abord, le grand travail sur vous-mêmes, avant 

qu’une édification selon la Volonté de Dieu puisse se faire, édification portant en elle la 

bénédiction et la force pour subsister et pour laquelle vous devez donc fournir la base en tant 

que support terrestre ferme. 



Je sais que vous êtes prêts à accomplir le maximum pour cela! Vous construiriez 

joyeusement jour et nuit, sans vous lasser, vous feriez même volontiers tous les sacrifices qui 

vous sont possibles, avec l’empressement d’êtres humains véritablement bons que vous êtes; 

cependant, travailler d’abord sur vous-mêmes et en vous, cela vous est extrêmement difficile! 

Cela vous semble difficile parce que votre mode de penser n’a absolument pas été orientée 

dans ce sens. 

Vous voulez en effet tout faire et vous essayez aussi de tout faire, cependant vous retombez 

toujours et toujours dans les vieux sentiers habituels du comportement humain, qui, venant des 

millénaires passés, pèsent encore sur vous aujourd’hui et vous entravent. 

Mais vous qui avez accueilli mon Message, vous êtes presque arrivés, vous êtes déjà en 

train de vous éveiller, et il suffit d’un petit effort en vous afin de vous rendre libres pour ce qui 

est grand. 

Et cet effort qui est décisif et si facile, vous n’êtes pas capables de l’effectuer! Vous êtes 

en cela comme un tout petit enfant devant lequel est tracé un trait de craie et qu’il ne veut pas 

franchir parce qu’il s’imagine qu’il ne le peut pas! Et comme obstacle, il n’y a pas plus qu’un 

tel trait de craie. Un trait de craie qui ne fait seulement que vous tromper, mais qui ne peut 

jamais constituer le plus petit obstacle, à moins que cette hésitation ne vienne de vous, parce 

que vous êtes trop craintifs pour effectuer ce pas si nécessaire. 

Mais vous devez le faire et vous en avez déjà la force en vous! La clef en est seulement ce 

secret étrange et pourtant si simple, qui réside dans la capacité de recevoir vraiment, laquelle 

ne s’épanouit qu’à partir d’une authentique humilité. 

Pour cela, vous n’avez pas besoin d’apprendre encore la moindre chose, mais uniquement 

de vous débarrasser de l’ancien et de l’usé qui adhèrent à vous ou qui se trouvent devant vous 

et qui barrent le chemin. 

Devenez nouveaux en vous-mêmes, vous qui voulez me suivre, alors votre environnement 

également prendra de nouvelles formes grâce à la pression qui émane de vous et irradie à travers 

vous! Car c’est seulement en étant nouveau que vous formerez un canal pur pour la force de 

Dieu qui flue à travers vous depuis longtemps déjà. 

C’est un petit pas, un tout petit pas, que vous devez encore faire dans ce sens, mais il est 

inévitable et si important qu’il change du tout au tout votre pensée et la renforce, amenant les 

plus merveilleuses répercussions. 

Dieu vous attend! Et dans sa grâce, il attendait afin que vous ne deviez pas sombrer à 

l’heure de votre détresse! 

Cette fois, une base solide et inébranlable doit être établie en vue d’une nouvelle époque! 

Une base qui rayonne au-dessus de tous les êtres humains, resplendissant de façon pure et claire 

comme le cristal. Elle ne doit pas pouvoir de nouveau être dégradée et être déformée, comme 

cela se produisit jadis lorsque le Christ Jésus vint sur la terre et que son si grand sacrifice 

d’amour ne trouva pas, dans l’humanité, le terrain capable de recevoir ce don de Dieu en toute 

pureté! 

Prenez la présente commémoration de la naissance du Fils de Dieu Jésus sur la terre comme 

une occasion pour faire ce dernier pas qui vous est encore nécessaire et pour lequel vous avez 

déjà levé le pied depuis longtemps. Faites cet effort et marchez courageusement de l’avant. Ce 

n’est pas difficile et vous y penserez alors sans cesse en remerciant. 

Demandez à Dieu que cette Fête puisse, maintenant, devenir aussi le jour de votre 

renouveau, pour votre grand tournant! 



49. La reine originelle 

Depuis toujours vibre dans les êtres humains un savoir de la Reine Originelle que quelques-

uns nomment aussi Mère Originelle ou encore Reine des Cieux. Il existe encore beaucoup de 

désignations et, comme toujours, les êtres humains se représentent par la désignation quelque 

chose de bien déterminé correspondant à peu près à la désignation en question, laquelle 

n’existe, en fait, que pour en éveiller une image dans l’esprit. 

Cette image se conforme alors naturellement toujours au genre de la désignation en 

question et, ce qui n’est pas le moindre, elle se conforme aussi fortement au genre de la 

personnalité et de l’éducation de l’être humain, lequel, après l’avoir entendue, laisse surgir en 

lui l’image. Mais toute autre désignation fera toujours surgir une image différente. Pour l’esprit 

humain, ce n’est absolument pas possible autrement. La désignation par la parole éveille une 

image et l’image à son tour forme ensuite, par voie de conséquence, la notion. C’est dans cet 

ordre que se déroule le cycle dans lequel se meut l’être humain de la terre, ou disons mieux, de 

l’esprit humain incarné sur terre. 

Ensuite, lorsqu’il a quitté la terre, la désignation par la parole, telle que le séjour terrestre 

l’exige et la connaît, disparaît également pour lui et il lui reste encore l’image qui doit alors 

former en lui la notion. 

La parole terrestre et l’image qui surgit dans l’esprit sont donc pour l’esprit humain les 

moyens pour former la notion. À ces moyens se joignent encore finalement la couleur et le son 

qui permettent de compléter exactement la notion. Plus l’esprit humain s’élève dans la 

Création, plus fortement ressortent les effets de la couleur et du son qui, en réalité, ne sont pas 

deux choses séparées, mais une seule. À l’être humain, elles apparaissent être deux parce que, 

dans son genre terrestre, il n’est pas capable de les concevoir comme une unité. 

Mais, la coopération de la couleur et du son pour la formation d’une notion, nous la 

trouvons déjà ici sur terre dans cette matière dense, encore que, en comparaison, faiblement 

indiquée; car souvent lorsque l’on se fait une idée concernant un être humain, le choix qu’il 

fait des couleurs de son milieu et de ses vêtements joue un rôle qu’il ne faut pas sous-estimer, 

même si dans la plupart des cas, il est inconscient. 

Et dans le langage, la variation de l’intonation employée, qu’elle soit involontaire ou 

voulue, souligne formellement telle ou telle partie du discours, le fait ressortir et, comme on 

dit très justement, «l’accentue», afin d’éveiller une «impression» toute particulière par ce qui 

a été dit, ce qui ne signifie rien d’autre que de vouloir faire naître ainsi chez l’auditeur la notion 

juste. 

Dans la plupart des cas, ce but est aussi atteint, parce qu’une accentuation correspondante 

facilite effectivement aux auditeurs la «représentation» plus juste de ce qui a été dit. 

Naturellement, il n’en va pas autrement aussi des conséquences des différentes 

désignations concernant la Reine Originelle. Avec la désignation Reine Originelle, surgit une 

image toute différente que lorsqu’on emploie la désignation Mère Originelle. De plus, Reine 

Originelle évoque immédiatement une certaine distance, d’ailleurs justifiée, tandis que «Mère 

Originelle» veut évoquer une liaison plus intime. 

En outre, précisément dans ce domaine, tout devra nécessairement demeurer pour les êtres 

humains un concept vague étant donné que chaque tentative de compréhension ne peut 

provoquer qu’une limitation et un rétrécissement énormes de la réalité, lesquels ne lui donnent 

pas ce qu’elle est en fait! 

Cependant, je veux tout de même dire quelque chose à ce sujet, parce que sinon, 

l’imagination malsaine des êtres humains, stimulée, conduite et aussi dirigée par la 



présomption, en crée des représentations qui, de nouveau et comme toujours, cherchent de 

façon marquée à mettre en avant une quelconque importance et valeur de l’esprit humain de la 

terre. 

Afin que cela ne puisse se produire et pour éviter des erreurs, je vais en parler une fois, 

d’autant plus que bien des idées fausses existent déjà actuellement à ce sujet. 

Trop de pensées personnelles et de vœux humains s’y mêlent. Et cela apporte toujours la 

confusion lorsqu’il s’agit des choses que l’être humain ne peut absolument pas se représenter, 

mais qu’il ne peut recevoir simplement que si elles sont offertes d’en haut, à condition qu’il ait 

préparé en lui-même le terrain pour recevoir, qui nécessite cette humilité que l’être humain de 

l’époque actuelle ne possède pas. 

Pour augmenter encore la confusion, de nombreux êtres humains nomment aussi la mère 

terrestre de Jésus: Reine des Cieux, ce qui, avec quelques notions des rigoureuses lois 

originelles de la Création, n’aurait pas pu du tout devenir possible, étant donné qu’un esprit 

humain terrestre, comme l’était Marie de Nazareth, ne peut jamais devenir Reine des Cieux! 

De même, les inspirations et apparitions que maints artistes et autres humains eurent de la 

Reine des Cieux couronnée ne concernaient jamais Marie de Nazareth, si toutefois il s’agissait 

d’images venues d’en haut. Dans de nombreux cas, ce n’était en effet, que le produit de leur 

propre imagination. 

Cependant, les apparitions authentiques montraient toujours des images d’Élisabeth avec 

l’enfant Parzival ou aussi sans Lui. Ce n’était que des images mouvantes montrées par des 

guides, mais jamais Élisabeth elle-même qui ne peut pas être contemplée par des êtres humains 

si une aptitude et une grâce particulières ne leur ont pas été données pour cela, ce qui n’est pas 

si simple. 

Mais ces images demeurèrent toujours incomprises des êtres humains. La Reine du Ciel, 

c’était bien elle, en cela ils avaient raison; car c’est vers elle aussi qu’ils avaient dirigé la plupart 

du temps leur aspiration comme leurs prières; mais celle-ci n’était pas Marie de Nazareth. À 

ce sujet, les êtres humains ont de nouveau laissé jouer leur imagination sans trouver pour autant 

le rapport réel et vrai. Ils agissent malheureusement toujours comme ils pensent et s’imaginent 

ensuite que cela doit être juste, alors qu’ils ne sont absolument pas capables de pénétrer en 

pensée jusque dans le Divin. 

Ici encore, les êtres humains de la terre ont provoqué beaucoup de malheur dans leur 

prétention à vouloir savoir par eux-mêmes et rendirent ainsi indiciblement plus difficile à Marie 

de Nazareth son chemin. Ce fut pour elle un supplice que d’être liée par contrainte à ces faux 

chemins des êtres humains de la terre, et cela par ces mêmes humains. 

De telles erreurs trouvent, elles aussi, leur origine bien compréhensible dans la plus grande 

épidémie hostile à la Lumière qui sévit parmi les esprits humains, c’est-à-dire leur paresse 

d’esprit, qui sous la domination de l’intellect, en fait soit des êtres présomptueux liés à la terre, 

soit, s’ils ont un vouloir religieux, les lance dans le sens opposé, dans des représentations 

puériles pour lesquelles tout est possible. Je dis expressément puériles, parce que cela n’est pas 

candide. En effet, ce qui est candide a en soi des formes beaucoup plus saines, tandis que le 

comportement présomptueux et lié à la terre de même que l’imagination puérile ne produisent 

qu’une œuvre fragmentaire, malsaine et décousue. 

C’est pourquoi, aujourd’hui encore, je vous lance à nouveau cet appel: apprenez à 

recevoir, êtres humains; ce n’est qu’alors seulement que vous pouvez devenir réellement 

grands dans cette Création! 



En cela réside tout pour vous, si vous voulez devenir heureux et initiés. Mais il vous faut 

vous y conformer, sinon vous ne pouvez rien obtenir. Et c’est bien pourquoi, jusqu’à présent, 

il vous fut refusé de jouir des délices véritables de cette Création. 

Aujourd’hui, à vous qui voulez recevoir, je peux donc maintenant expliquer maintes choses 

si vous avez correctement assimilé la conférence sur «L’essentialité», car il vous rend aussi 

capables de me comprendre. Elle devait précéder les explications qui, désormais, vont suivre 

peu à peu. 

Moi aussi, j’ai déjà parlé, dans le Message, de la Reine Originelle de la Féminité, qui porte 

le nom «d’Élisabeth». La désignation Mère Originelle est aussi très justement utilisée pour elle, 

mais il faut que l’être humain s’en fasse aussi une représentation juste s’il veut s’approcher de 

la Vérité dans la notion. 

«S’en faire une représentation» est l’image dont j’ai parlé et qui constitue le moyen 

permettant la formation de la notion dans l’activité de l’esprit humain. 

Faites d’abord surgir devant vous mes conférences sur l’essentialité, dans lesquelles je 

vous disais que le féminin et donc aussi la femme, forme constamment la transition, le pont 

d’un degré de la Création à l’autre, vers le bas et vers le haut! 

C’est une Loi qui s’instaure sur le degré où la conscience du «je» des genres particuliers 

d’entités devient capable de commencer à exister. Et ce degré existe d’abord dans le Divin, 

dans la région divine! 

Oui, vous le savez: Dieu seul est inessentiel! Et avec Lui, dans l’Origine, en tant que les 

parties séparées de Lui et qui pourtant demeurant avec Lui, ses Fils. 

Tout le reste est essentiel. En font partie en premier lieu, en qualité de Colonnes du Trône: 

les quatre Archanges. Ceux-ci vibrent encore parfaitement et exclusivement dans la Volonté 

de Dieu, sans vouloir autre chose par eux-mêmes. Et puisque dans la Création n’existe rien qui, 

selon la Loi de Dieu, ne prenne autoactivement forme, ces Anges, qui ne manifestent aucune 

volonté propre, mais ne vibrent que dans la Volonté de Dieu, portent des ailes, donc des 

vibrations! 

Les ailes sont l’expression de leur genre devenu forme et une preuve qu’ils vibrent de 

façon pure dans la Volonté de Dieu et ne veulent rien d’autre. S’ils venaient à changer en cela, 

comme jadis Lucifer, alors leurs ailes s’étioleraient autoactivement et, devenues complètement 

raides, elles finiraient par tomber lorsque la vibration dans la Volonté de Dieu aurait cessé 

d’exister. 

Et plus ils vibrent dans la Volonté de Dieu de façon pure, plus resplendissantes et pures 

sont aussi leurs ailes! 

Mais là où peut naître l’autoconscience, ces ailes disparaissent, et chez les esprits elles ne 

se sont dès l’origine pas du tout développées, parce que le spirituel doit développer le vouloir 

personnel et qu’il ne vibre pas sans condition dans la Volonté de Dieu. 

Il vous suffit de vous familiariser avec la pensée que dans la Création, tout est aussitôt 

réalité et cela est d’autant plus marqué dans l’essentialité, parce que là, un vouloir propre 

n’entre pas en considération, mais que tout s’insère sans réserve à la Volonté de Dieu. 

Or, c’est précisément en cette circonstance que réside une force que vous ne pouvez pas 

du tout imaginer. Dans le renoncement à soi ou dans le don de soi s’enracine la puissance qui 

est capable de transformer ce que vous appelez la nature. Il n’y a qu’une chose que je veux 

vous citer à ce sujet, parce qu’elle peut peut-être vous aider à comprendre plus facilement les 

explications ultérieures, lorsque je vous conduis dans le monde des animaux, ici sur terre. 

Même ici encore, dans cette matière dense, les animaux ont des facultés que vous ne pouvez 



pas imiter et qui ne viennent que du don d’eux-mêmes et du fait qu’ils se plient entièrement 

aux Lois de la Création. 

Regardez les couleurs protectrices des animaux qui vivent encore en liberté dans la nature 

et qui pour cette raison, sont encore plus étroitement liés avec celle-ci! Il vous faut chercher les 

animaux souvent avec attention, tellement il est difficile de les distinguer de l’environnement 

dans lequel ils vivent, tellement ils sont bien adaptés à cet environnement, pour se protéger de 

leurs ennemis. 

Cela résulte simplement du désir naturel de ces animaux, et qu’ils portent en eux, de ne 

pas être remarqués rapidement, au cours du danger. Ce désir, ce besoin, a autoactivement formé 

les couleurs de leurs plumes, de leur fourrure ou de leur peau, de sorte qu’ils se trouvent 

complètement adaptés à leurs environnements respectifs et c’est pourquoi il est très difficile de 

les en distinguer. Cela provient seulement du fait que ces animaux se meuvent dans la Loi de 

la Création sans y être contraints, sans s’ériger d’obstacles par un vouloir-mieux-savoir, bref, 

qu’ils ont encore la capacité de recevoir, même si c’est inconscient, du moins ils le font encore 

conformément aux Lois. 

Regardez donc le lion, le tigre ou le léopard; voyez la belette qui, en hiver, va même 

jusqu’à changer de couleur pour la neige. Observez chaque papillon en particulier, partout vous 

trouverez cette remarquable faculté d’adaptation. 

Toutefois, chez les animaux domestiques, cette capacité s’est atrophiée du fait que ceux-

ci se sentent en sécurité et deviennent paresseux en ces choses. 

Mais vous, initiés en cela, vous pourriez encore accomplir bien d’autres choses à 

condition… de vous insérer dans les Lois de Dieu de cette Création! Vous vivriez alors miracle 

sur miracle. Cependant, bien entendu, jamais en fonction de votre vouloir! Car c’est là que se 

situe la limite. 

Plus d’un dira peut-être en silence: alors, montre-le donc, Toi qui sais tout et qui connais 

les Lois! Fraye-toi ton chemin, ici sur terre, à l’aide de cette puissance qui t’est propre. Ce ne 

doit être qu’une joie pour tous de te suivre. Joie, bonheur et paix, sans dur combat et sans 

soucis. 

Je sais que tel ou tel pense ainsi, ne serait-ce que de façon fugitive, même si, tout de suite 

après, il se mord la langue pour que les mots ne lui échappent pas et il se reproche de n’être 

pas digne alors de recevoir la Parole du Message issu de la Vérité. 

Et il a raison de se réprimander lui-même au sujet de telles pensées; car ce serait une 

répétition des moqueries proférées au pied de la croix de Jésus sous laquelle se trouvaient aussi 

certains de ceux qui aspiraient à un signe de la Puissance divine, afin de se renforcer eux-

mêmes par cela. Il s’en trouvait effectivement plus d’un de bon vouloir parmi ceux qui criaient 

alors: «Si tu es le Fils de Dieu, alors aide-toi toi-même! Descends de la croix!» 

Ce n’était pas seulement la raillerie, mais aussi maintes demandes angoissées qui 

s’exprimaient ici ou là. Et c’était humain. 

Ce n’est donc pas si étonnant que plus d’un parmi mes auditeurs pense aujourd’hui de 

même. Cependant, celui qui pense ainsi oublie que je me tiens, oui, dans la Volonté de Dieu et 

que je ne veux pas vivre selon la volonté des êtres humains, mais uniquement pour la Volonté 

de Dieu. C’est elle seule que jeveux accomplir et rien d’autre, comme le fit aussi Jésus. Et cette 

Volonté de Dieu est conditionnée dans les Lois de cette Création. Cette Volonté n’offre pas de 

spectacles qui soient en dehors de ces Lois. 

Je sais quelle est la Volonté de Dieu, et elle s’accomplira sur l’humanité à l’instant même 

où l’accomplissement sera arrivé à échéance. Pas une seule seconde ne sera alors gaspillée. 

Seuls tous les chemins menant jusque-là peuvent encore être mobiles, c’est-à-dire que toutes 



sortes de transformations y sont encore possibles! Cependant, les points d’ancrage fermement 

établis sont inébranlables, ils ne peuvent pas non plus être déplacés de l’épaisseur d’un cheveu. 

C’est précisément du fait de ce savoir que je persévère patiemment, et que je m’efforce 

constamment de m’accommoder du présent tel qu’il me vient; car ensuite il apparaît toujours 

qu’il était nécessaire, impérieusement nécessaire de vivre ce présent, afin de parvenir à cette 

clarté dans la maturité des appelés et à cette fermeté de leurs âmes lesquelles sont obligatoires, 

inévitables. C’est pourquoi il est parfois encore très nécessaire qu’ils soient obligés d’être 

durement forgés, rougis à blanc et martelés par des soucis et des combats, avant qu’ils puissent 

se tenir debout et atteindre le but qui, seul, leur rend possible le grand travail nécessaire pour 

l’accomplissement de leur mission! 

Cependant, c’est de la Reine Originelle dont je veux vous parler! Je m’en suis écarté à 

cause de vos pensées, afin que vous puissiez désormais me suivre tranquillement. 

Dans le Divin, entre les Archanges et les Éternels devenus autoconscients, que l’on 

nomme, dans la sphère Divine, les Anciens et dont leur existence se déroule devant les Marches 

du Trône de Dieu, là où se trouve le Château Fort du Graal dans la sphère Divine, une 

transformation qui englobe des univers est nécessaire. 

Vous ne devez pas vous représenter l’image trop restreinte. Des mondes s’étendent entre 

les Archanges et le point où se termine la sphère Divine, là où, de toute éternité, le Château 

Fort du Graal est ancré dans le Divin, donc là où se trouve la limite de l’action directe des 

irradiations de Dieu. 

Cela n’a rien à voir avec la partie du Château Fort du Graal qui vous fut jusqu’ici révélée 

en images comme étant le point culminant dans la Création; car cette partie que vous 

connaissez par des descriptions se trouve seulement dans le Pur-Spirituel, en dehors des 

irradiations immédiates de Dieu. 

Or, rien que les Marches du Trône de Dieu englobent déjà, jusque-là et à elles seules, des 

étendues vastes comme des mondes et sont aussi en réalité, des mondes. 

Ainsi que vous pouvez, avec un peu de réflexion, le déduire vous-même de l’exposé 

«Femme et homme», il est nécessaire, lors de chaque transformation s’opérant dans la Création, 

que le genre féminin soit obligatoirement et absolument présent en tant que pont! Cette Loi n’a 

pas été non plus contournée dans la sphère Divine. 

Les Anciens Éternels dans le Divin qui, à la limite de la sphère Divine, ont pu devenir 

autoconscients parce que le grand éloignement de la proximité immédiate de Dieu l’autorisait 

alors, n’auraient pas pu exister, pas plus que n’auraient pu se former les Archanges si la Reine 

Originelle, en tant que Féminité Originelle, n’avait pas existé auparavant en tant que 

médiatrice et comme pont nécessaire en vue de cette transformation et de cette formation. 

Naturellement, cela n’a rien à voir avec le genre et la pensée terrestre de matière dense. Il 

n’y a absolument rien de personnel ici, au contraire, c’est un événement bien plus grand que 

vous ne pourrez certes jamais vous représenter. À ce sujet, il vous faut essayer de suivre comme 

cela vous est possible. 

Élisabeth est la toute première irradiation personnifiée dans le Divin essentiel, la forme du 

pur Amour de Dieu, qui a pris la forme féminine la plus idéale, laquelle est unique. Elle est 

donc la forme originelle de l’irradiation de l’Amour de Dieu, irradiation qui la première prit 

forme en elle! 

Jésus est la forme du vivant et inessentiel Amour de Dieu Lui-même en tant qu’une partie 

issue de Dieu. 

Je vous parle de ces choses uniquement afin qu’aucune fausse image ne naisse en vous à 

ce sujet et que vous puissiez au moins pressentir les rapports ultérieurs à partir de cet endroit 



où votre compréhension doit obligatoirement demeurer en arrière sur la route ascendante. Vous 

pouvez les pressentir si, pour cela, vous prenez comme base le fait que les Lois, là-haut aussi, 

demeurent uniformes, puisqu’en effet elles viennent de là. Elles y sont même encore beaucoup 

plus simplifiées puisque ce n’est que plus tard, en descendant, qu’elles sont obligées de se 

fractionner en de nombreuses parties dissociées et que, pour cette raison, elles paraissent 

beaucoup plus ramifiées qu’elles ne le sont réellement. 

Lorsque je vous dis que, là-haut, chaque intuition, chaque mouvement devient un 

événement qui fait rayonner son effet dans tous les mondes et descend sur des milliards de 

personnalités plus petites, en même temps que sur toutes les choses concrètes, ce sont là des 

paroles déficientes que je peux vous donner, uniquement des paroles de votre propre langage à 

partir desquelles vous devez essayer de vous en faire une représentation. 

La véritable grandeur de l’événement lui-même est totalement impossible à rendre par des 

paroles, à peine peut-on y faire allusion. 

C’est donc là que se trouve la Reine Originelle de la Féminité et elle a un Trône dans le 

Château Fort du Graal, dans sa partie divine! Ce n’est qu’à la naissance de Parzival, partie de 

Imanuel, que, voilée, elle séjourna temporairement dans les jardins les plus élevés de la partie 

Pure-Spirituelle du Château Fort, tout près de la limite du Divin. 

Elle a donc son origine dans le Divin, elle est pourvue comme les Archanges du genre 

divin essentiel et porte néanmoins en elle, d’une manière sublimée la conscience personnelle 

du «moi». À côté d’elle se trouvent les Archanges et, plus bas, les Anciens Éternels du Divin 

qui sont seulement appelés les Anciens ou les Plus Anciens parce qu’ils sont éternels et ont 

donc toujours existé de toute éternité, comme il en est du Château Fort du Graal dans le Divin, 

le point d’ancrage de l’irradiation de Dieu. Ce Château Fort, comme Dieu Lui-même, était et 

est éternel, de même que l’est Élisabeth, la Reine Originelle de la Féminité. 

Cependant, elle est vierge! Bien qu’elle soit dénommée la Mère Originelle et que Parzival 

la nomme sa mère. Un mystère divin que l’esprit humain ne comprendra absolument jamais, 

car il est trop éloigné et le restera toujours obligatoirement. Elle est, dans le Divin, l’Image 

Originelle de toute Féminité, d’après laquelle se forma, en tant qu’image, la Féminité des créés 

originels. 

Vous, les voyants, vous, qui parfois avez la grâce de la contempler après que vos yeux 

vous aient été ouverts pour cela, grâce à votre état de disciple qui vous fit don de l’étincelle du 

Pur-Spirituel, vous comprendrez pourquoi vous voyez toujours le visage d’Élisabeth enveloppé 

d’un voile plus ou moins épais! Le voile ne se trouve pas devant le visage de la Reine 

Originelle, mais devant votre œil spirituel qui n’est pas capable de contempler clairement le 

Divin, et qui, pour cette raison, ne le voit qu’à travers un voile, lorsqu’il reçoit la grâce de 

devoir contempler une fois. 

Seul l’état de disciple vous rend capable de recevoir cette grâce, sinon vous ne pourriez 

pas du tout y accéder; car être disciple signifie être le plus jeune dans le royaume du Pur-

Spirituel! Le plus jeune sur le plan qui se trouve au-dessus du Paradis, l’être qui se tient à la 

frontière, l’être qui sert, en tant que pont. 

Formant le médiateur entre les créés originels et le Paradis des postcréés, où les plus 

accomplis d’entre eux sont autorisés à séjourner. Habilités pour cela, les disciples le sont grâce 

à l’étincelle du Pur-Spirituel qui leur fut accordé avec l’état de disciple. Les disciples sont donc 

des esprits humains de la Création postérieure élevés dans le Pur-Spirituel. 

Ils ne sont pas nombreux, en comparaison de la grande oeuvre qui unit étroitement toutes 

les parties de la Création, afin que les rayons de la Lumière puissent s’écouler plus librement 

et beaucoup plus facilement, ceci pour accorder désormais à toutes les créatures, l’aide la plus 

intense, afin qu’elles se maintiennent plus fermement dans la nostalgie envers la Lumière et 



dans ses éternelles Lois fondamentales qui portent, font progresser et soutiennent toute la 

construction de la Création, afin que le mal ne puisse pas de nouveau resurgir après que tout ce 

qui existait jusqu’ici eut été complètement anéanti. 

Un vrai Royaume de Dieu qui doit encore être précédé d’une renaissance par 

l’anéantissement de tout l’ancien conformément à la Loi! 

Mais vous tous, vous devez alors coopérer pour accomplir la Volonté de Dieu sur la terre 

et pour vivre d’après elle, en étant des exemples pour toute l’humanité qui sera autorisée à 

survivre au Jugement. 



50. Le cycle des radiations 

Je dois encore expliquer beaucoup de choses au sujet des plus grands et des moins grands êtres 

essentiels, sans mentionner, provisoirement encore, les petits aides de ces grands; car il y a 

tellement de plus petits et de tout-petits que vous pouvez à peine vous en faire une idée. 

Je pourrais souvent me décourager lorsque je cherche à me représenter comment je dois 

encore vous expliquer tout cela avec les paroles du langage qui sont à ma disposition, sans que 

vous perdiez pour autant la grande vue d’ensemble et, avant tout, de telle sorte que vous en 

saisissiez quand même parfaitement les rapports. 

C’est précisément la grande simplicité qui réside dans cette diversité, incommensurable 

pour vous, qui rend cela si difficile, parce que l’être humain de la terre n’est toujours capable 

d’avoir une vue d’ensemble claire que sur un nombre de choses tout à fait déterminé, et c’est 

pourquoi il ne peut donc jamais être en mesure de saisir simultanément le tout comme étant un, 

d’où découle seulement la simplicité. 

À ce sujet, chaque séparation, en parties différentes, rend nécessairement plus difficile 

pour vous l’indispensable vue d’ensemble, car chaque partie est en elle-même si vaste, elle est 

si étroitement liée aux autres du fait de la fonction de réciprocité, qu’il ne saurait être question 

de parler d’une partie réellement isolée, étant donné qu’il n’y a pas de partie isolée dans cette 

Création, qui est un Tout en soi! 

Et le Tout, l’être humain ne peut pas l’embrasser du regard, il ne le pourra jamais, parce 

que la faculté pour cela lui manque, puisque lui aussi n’est qu’une partie et, à la vérité, une très 

petite partie de la Création, qui ne peut dépasser ses propres limites et naturellement ne le peut 

pas non plus dans la compréhension. 

De ce fait, je suis contraint de demeurer dans vos limites et ne peux vous donner à cet effet 

que des aperçus de tout ou sur tout ce qui, pour vous, restera inaccessible et doit le rester. Ici, 

vouloir forcer ne sert à rien. 

Mais, lorsqu’enfin, par le savoir, vous vous serez accommodés de l’idée que vos capacités 

dans la Création sont limitées, alors vous aurez acquis l’humilité et serez heureux de 

l’élargissement de votre savoir actuel, grâce à mon Message. 

Vous vous préoccuperez alors du présent et de votre plus proche entourage de façon 

beaucoup plus profonde encore que jusqu’à présent, parce qu’alors vous aurez appris à 

connaître tout cela et à l’utiliser de façon encore beaucoup plus exacte, grâce à tous les aperçus 

que j’ai pu vous donner sur ce qui vous est inaccessible, aperçus qui permettent cependant de 

reconnaître exactement le rapport étroit existant entre vous et tout ce qui existe autour de vous. 

Or, c’est de cela que vous aviez besoin pour comprendre le présent et aussi pour l’utiliser 

de manière profitable pour vous. Profitable pour votre ascension! 

Les aperçus peuvent vous porter vers le haut jusqu’à l’extrême limite que vous serez 

capables d’atteindre un jour. Et c’est précisément parce que je vous montre ce qui vous est 

inaccessible que vous pouvez vous-mêmes arriver à utiliser tout ce qui vous est donné ici et 

dont beaucoup de choses vous étaient encore inconnues. 

Il est précieux pour vous, ce savoir des rapports existant entre votre être et tout ce qui se 

trouve encore au-delà de cette limite qui, du fait de l’origine de votre esprit, restera toujours 

rigoureusement fixée à votre faculté de compréhension. 

C’est aussi cela que je veux vous donner par le Message: le savoir des rapports! Le 

chercheur sérieux, au vouloir réellement sincère, y gagnera beaucoup. Vous apprendrez encore 

à reconnaître la valeur de toute chose; car ce que les êtres humains ont nommé jusqu’ici savoir 



est à peine la centième partie de ce qu’ils pourraient véritablement savoir. Par rapport à 

l’ensemble de la Création, la limite du savoir humain est certes petite, mais en comparaison de 

l’actuel savoir, elle est d’une grandeur à peine concevable, une grandeur qui touche au 

merveilleux. 

Et seuls les aperçus dans ce qui vous est toujours inaccessible vous aident à atteindre ces 

extrêmes limites, lorsque je vous en décris les rapports avec vous, de même qu’avec votre 

entourage. Avec le temps, ce savoir vous donnera les possibilités de connaître très exactement 

les Lois à l’intérieur de la partie marquée par vos limites, ce qui, sans cette aide que représente 

l’explication des rapports avec ce qui vous est inaccessible, resterait obligatoirement 

impossible. 

Essayez à présent de me comprendre en cela et reconnaissez ce que je veux vous donner! 

N’allez pas au-delà de la réalité en cela; car je ne veux vous donner que ce qui peut vous faire 

progresser dans le cadre de vos limites et vous être utile, pas davantage. Davantage n’aurait, 

pour l’humanité, aucune utilité! 

C’est pourquoi, ne vous tourmentez pas en voulant acquérir le savoir de ce qui, pour vous, 

demeure dans l’inaccessible! Cela, vous n’y parviendrez jamais, et je ne vous en parle pas pour 

que vous orientiez maintenant votre savoir dans cette direction, ou pour que vous vous 

tourmentiez à essayer vainement de tout saisir réellement et intégralement! Cela, vous ne le 

pouvez absolument pas, et ce n’est pas non plus dans cette intention que je vous le donne, mais 

vous le recevez de moi dans le but que vous appreniez à connaître tous les rapports qui, partant 

de là, conduisent vers vous. 

Lorsque, plus tard, vous fonderez constamment et inébranlablement vos futures recherches 

et votre désir de trouver sur ce savoir des rapports qui vous indiquera la direction, alors vous 

verrez s’accroître toutes vos possibilités et, dans tous les domaines, vous exécuterez des 

réalisations qui éclipseront ce qui a existé jusqu’ici. 

Êtres humains, vos chefs-d’oeuvre sont, de ce fait, encore à venir, ceux que vous pouvez 

réellement accomplir à l’intérieur des limites qui vous sont strictement fixées et qui sont à 

jamais infranchissables! Mais, en réalité ces limites sont pour vous tellement étendues que vous 

pouvez vous en réjouir et vous ne devez que remercier Dieu pour toutes les grâces qu’Il vous 

accorde. 

Vous devez donc demeurer sur le ferme terrain de l’humain dans la pensée et dans l’action 

et aussi dans tous les devoirs que vous avez envers votre Créateur. Il ne vous en est pas 

demandé davantage; car là réside le sommet de ce que vous pouvez lui offrir en remerciement, 

et tout ce que vous faites ainsi l’est aussi pour sa gloire! 

Car, dans les plus grandes réalisations, dans lesquelles vous pouvez et vous devez devenir 

des maîtres, résident en effet la présentation et l’offrande de votre gratitude pour cette 

permission que le Créateur vous donna, d’accomplir quelque chose d’aussi grand, grâce à sa 

Volonté dans la Création, Volonté qui renferme ses Lois. 

Et c’est pourquoi vous L’honorez aussi simultanément par vos brillantes réalisations, parce 

que la grandeur de vos oeuvres témoigne en même temps de la grandeur de sa grâce! Plus vous 

pouvez agir dans la Création et à partir de ce que vous fournit la Création, plus manifestement 

vous prouvez ainsi la grandeur des Lois de Dieu qui s’y trouve, et quelle richesse, quelle grâce 

y réside pour vous! 

C’est alors que vous honorez Dieu dans le sens le plus vrai et le plus pur, lorsque, en vous 

activant joyeusement, vous utilisez tout ce que la Création vous offre; en effet, vous ne pouvez 

le faire que si vous connaissez et aussi comprenez les Lois et, avant toute chose, si vous agissez 

réellement d’après elles! Ce n’est qu’alors que la Création vous donne tout ce qu’elle recèle en 

elle de beauté. Elle vous le donne avec joie et pour vous aider. 



Et alors, si vous agissez ainsi selon les Lois dans la Création, vous aussi en serez déjà 

transformés et tout différents que vous n’étiez jusqu’à présent. Vous serez alors des êtres 

humains qui sont agréables à Dieu, des êtres humains tels qu’ils auraient dû toujours l’être, des 

êtres humains selon la Volonté de Dieu, parce que vous vivrez ses Lois! 

Dès lors, il n’y aura plus rien à critiquer en vous. Vous serez rayonnants et jubilants dans 

la Création, où que vous soyez, que ce soit sur la terre ou sur un plan quelconque, et vous ne 

ferez plus rien d’autre du tout que de glorifier Dieu par l’action; car de telles oeuvres sont 

semblables à un chant de louange vivant et vibrant dans toutes les Lois de cette Création. 

C’est là un but si beau, si magnifique, et de plus, si facilement accessible pour vous que, 

pour cette raison même, je m’efforcepar Mon Message de vous en tracer le chemin. 

Vous serez des êtres humains! Des êtres humains d’action vers lesquels tout affluera dans 

la Création parce que vous vibrerez avec elle dans l’allégresse du plus grand bonheur. 

Voilà cequ’est alors l’existence humaine en l’honneur de Dieu! Être heureux dans le sens 

le plus vrai, telle est bien la plus grande gratitude envers Dieu que vous puissiez Lui offrir. 

Mais il ne s’agit pas du faux bonheur d’une existence confortable et indolente qui réside dans 

le repos paresseux. C’est là un stupéfiant pour l’esprit, agissant de façon beaucoup plus nuisible 

que l’opium pour votre corps. 

Or vous atteindrez ce vrai bonheur; car vous en portez le vouloir intense en vous! Et vous 

devez être le roc pour tous ceux qui veulent se sauver hors du raz-de-marée des passions et des 

convoitises viles qui se déversent actuellement sur cette humanité terrestre, en tant que les fruits 

du faux vouloir des êtres humains ayant existé jusqu’ici; ils avaient certes très souvent le nom 

de Dieu à la bouche, mais ne songeaient jamais sérieusement à obéir à sa Volonté lorsque celle-

ci n’était pas aussi simultanément la leur. 

Essayez d’accueillir en vous mon vouloir dans le sens exact où je vous le donne et de 

l’utiliser pour vous de façon correspondante, alors vous aurez saisi le noyau qui est la base 

profonde de mon Message. Et ce n’est qu’alors que vous pourrez aussi en tirer un véritable 

profit. 

À présent, essayons d’avancer encore d’un pas dans le savoir du tissage dans la Création. 

Vraisemblablement vous vous tenez maintenant devant une nouvelle énigme; car il n’en 

est certainement aucun parmi vous qui tienne pour possible la présence d’une erreur 

quelconque ou d’une contradiction dans mes explications. C’est pourquoi vous considérez 

cependant tant de choses encore comme inéclaircies, choses que vous ne pouvez insérer sans 

équivoque dans une construction logique de vos pensées, ce dont vous avez pourtant besoin 

pour pouvoir comprendre. 

J’ai parlé des grands guides du pur spirituel qui personnifient les vertus, mais j’ai aussi 

parlé des nombreux médiateurs de l’essentialité qui personnifient ces mêmes vertus. Et ces 

deux genres, je les ai désignés comme agissant sur les êtres humains selon leurs genres 

respectifs. 

En ceci, il vous manque encore le rapport exact qui peut vous donner une image claire et 

complète sans modifier ce que vous avez entendu jusqu’ici. 

En soi, tout cela se dit en peu de mots, cependant, il est préférable que je cherche à le 

présenter de façon imagée ainsi qu’il se présente sous ses formes véritables. 

Vous savez que, à partir de la Lumière, les radiations se dissocient et se séparent en des 

sous-genres tout à fait déterminés. Sans cesse, dans chaque plan suivant vers le bas, le 

refroidissement fait se détacher un nouveau sous-genre, qui se sépare donc et qui, sous la 

pression plus forte qui existait encore jusqu’à la limite correspondante, ne pouvait se dégager 



que maintenant et parvenir, par ce refroidissement ultérieur et la diminution de la pression ou 

du degré de chaleur qui en résulte, à se dégager et se rendre indépendant. 

Chaque séparation ou dégagement de cette sorte produit aussi en même temps une nouvelle 

forme au genre qui vient de se dégager, et cela, sous l’aspect d’une forme essentielle 

correspondante. C’est un processus qui s’accomplit autoactivement conformément à la Loi de 

la Création. C’est ainsi que naît, avec ses différentes ramifications, toute une chaîne d’êtres 

essentiels qui aident, construisent et dont je vous ai parlé! 

Et tous sont reliés les uns aux autres, de sorte qu’il est possible de dire: ils se donnent la 

main. 

Cette chaîne entière d’êtres essentiels agit uniquement dans la Volonté de Dieu. Ils sont 

les personnifications, les nœuds de jonction des rayonnements eux-mêmes qui transmettent et 

qui, dans leurs genres parfaitement définis, sont toujours les dispensateurs dans la Création, 

lesquels, agissant de la sorte, traversent toute la Création de leurs rayonnements dirigés vers le 

bas. 

Qu’il soit donc bien remarqué que les êtres essentiels sont les dispensateurs des forces de 

rayonnement de l’irradiation divine, lesquels, obéissant à la pression ou se maintenant dans la 

pression venue d’en haut, rayonnent toujours vers le bas! 

Le contre-courant, ce sont les êtres spirituels incarnés qui le donnent, eux qui reçoivent de 

ces radiations, les mettent à profit et les font rayonner  vers le haut! 

C’est en cela que réside le cycle des radiations à travers la Création! Au premier abord, 

vous êtes quelque peu déconcertés et vous imaginez qu’il y a, ici, une contradiction parce que 

nous avons dit également que les créés-originels dans le pur spirituel rayonnent vers le bas sur 

tous les esprits humains, et vous croyez maintenant que deux genres de rayonnements 

parcourent la Création l'un à côté de l’autre en descendant: le rayonnement essentiel et le 

rayonnement spirituel. 

Cela n’est pas faux en soi, car ces deux genres de radiations se tiennent certes l’un à côté 

de l’autre, mais il y a dans leur action, une différence qui provoque le cycle. 

Vous savez que j’ai parlé des irradiations des purs esprits créés-originels. Mais l’effet de 

ces irradiations est différent de celui provoqué par les êtres essentiels créés-originels. 

L’irradiation des essentiels est dispensatrice, transmettrice, médiatrice, comme je l’ai 

souligné.  Mais dès le début de mon Message, j’ai aussi indiqué que les créés-originels dans le 

pur spirituel, c’est-à-dire les esprits purs, agissent, dans leurs différents genres, sur l’humanité, 

comme des aimants géants, donc en attirant ou aspirant. 

C’est seulement aujourd’hui que je peux compléter l’image, puisqu’il fallait que les autres 

exposés précèdent et préparent le terrain pour cela, par des explications. En réalité, nous 

élargissons aujourd’hui uniquement ce qui fut dit jusqu’ici et dont, vraisemblablement, vous 

ne vous êtes pas fait une image tout à fait exacte lorsque je vous ai parlé d’irradiations, car vous 

vous représentiez les irradiations agissant toujours uniquement vers le bas. 

Or, il y a deux genres d’irradiations aux effets différents. Certes, les irradiations des purs 

esprits créés-originels vont aussi vers le bas de façon toute naturelle, mais leur effet tend vers 

le haut de par la force d’attraction, que les essentiels ne possèdent pas, eux qui sont toujours 

uniquement ceux qui dispensent, c’est-à-dire ceux qui donnent! 

Le spirituel appelle à lui par sa faculté d’attraction. Et en fait, si vous y réfléchissez bien, 

c’est uniquement dans cette activité d’attraction qu’est aussi ancré ce que l’on nomme la libre 

volonté de la résolution. Encore davantage même, il y réside aussi la répartition absolument 

juste de la récompense ou du châtiment qui revient sur l’intéressé comme conséquence de sa 

résolution! 



Réfléchissez-y tranquillement et représentez-vous en images ces processus dans tous leurs 

détails. Vous y verrez soudain la simplicité étonnante de la conformité aux Lois dans la 

Création, la clarté absolue, et vous y verrez aussi, malgré le libre vouloir de la résolution 

accordé au spirituel, son assujettissement aux conséquences, assujettissement qui est lié à cette 

liberté et qui s’effectue dans la même Loi. 

Une seule faculté du spirituel produit donc des effets variés de façon si équitable, si logique 

que vous en serez forcément étonnés si vous le reconnaissez correctement. 

Il est, cependant, tout à fait compréhensible que cette faculté d’attraction magnétique du 

spirituel n’attire jamais, en raison de la Loi d’attraction du genre semblable, que ce qui est 

voulu par cette faculté de résolution, rien d’autre. Et cela, avec une extrême précision, avec 

toutes les nuances et les gradations les plus fines du bien comme du mal! Réfléchissez-y bien 

à fond. Ce n’est pas difficile. Chaque être humain doit pouvoir développer une capacité 

suffisante de se représenter les choses. 

À cette capacité d’attraction du spirituel est adjointe, en tant que contrepoids, la faculté de 

résolution, qui n’est pas nécessaire à l’essentialité qui dispense toujours, à chaque fois, que 

selon son genre propre! Naturellement, aussi, le spirituel n’attire  toujours que ce qui 

correspond à son propre vouloir, parce que chaque vouloir saisit immédiatement l’esprit tout 

entier, le pénètre ou l’embrase, ce qui déclenche aussi la faculté d’attraction et la fait naître à 

chaque fois de façon correspondante. 

L’esprit ne peut pas se défaire de la faculté d’attraction, car elle lui est propre ou, plus 

précisément, elle est la propriété ou une partie de son genre. Il ne peut s’en débarrasser. Et, en 

tant qu’une autre partie du genre spirituel, la faculté de résolution, donc le désir ou le vouloir, 

lui est adjointe de façon déterminante et il ne peut pas non plus s’en défaire parce qu’elle doit 

agir de façon secourable; car sans elle, le spirituel attirerait simplement tout ce qui existe en 

un désordre confus et il pourrait être lourdement chargé. 

Mais des fautes de ce genre sont exclues dans la Création du fait de l’équitable Loi de 

l’attraction du genre semblable qui, dans son action, est comme un grand et incorruptible 

gardien de l’ordre. Reliez à présent tout cela et laissez-le devenir vivant en images devant vos 

yeux, et par là vous aurez beaucoup gagné pour votre savoir. Mais il vous faut en faire l’effort 

et, si c’est nécessaire, vous en occuper à fond pendant des heures et des jours, jusqu’à ce que 

vous les ayez saisies correctement. Alors, une clef vous sera de nouveau donnée dans la main, 

une clef qui ouvre de nombreuses portes, sinon toutes les portes dans la Création, en vue de la 

compréhension! 

Ne négligez donc pas cela! Il est important de le faire; car votre noyau le plus intime, votre 

être véritable, de même que votre origine sont donc aussi spirituels, et c’est pourquoi vous êtes 

soumis à ces facultés de votre esprit. Ce processus, nous l’avons jusqu’ici désigné comme étant 

une Loi. 

Mais, en réalité, c’est une simple faculté, un élément de l’esprit qui agit de façon autoactive 

et qui, pour cette raison, apparaît comme étant une Loi! 

Rigoureusement considéré, il n’y a pas de Lois à proprement parler dans la Création, mais 

seulement des facultés qui agissent autoactivement, selon leurs genres respectifs et qui de ce 

fait, mais uniquement de ce fait, apparaissent comme d’inflexibles Lois! 

C’est pourquoi, apprenez à connaître vos propres facultés, de même que celles des autres 

parties de la Création et vous connaîtrez ainsi les Lois, qui, en réalité, se rassemblent en une 

Loi unique, et qui n’est multiple que dans ses effets. Dès que vous aurez avancé assez 

profondément dans vos connaissances, soudainement c’est comme des écailles qui vous 

tomberont des yeux et vous serez  bouleversés par tant de simplicité! 



De ce fait, il n’y aura finalement plus aucune Loi pour vous, dès que le vrai savoir se sera 

mis en place; par contre, avec le savoir, tout ne sera qu’une sage utilisation de toutes les 

facultés, et ainsi vous deviendrez alors libres; car cela revient exactement à l’accomplissement 

de toutes les Lois. 

Donc, pénétrez encore une fois toutes ces données par la pensée et cherchez à saisir la 

grande pulsation de la Création. C’est pourquoi je répète: 

L’essentialité rayonne et dispense vers le bas, le pur spirituel rayonne lui aussi vers le bas, 

mais, au lieu de dispenser, il agit par attraction magnétique! 

Et puisque les purs esprits créés-originels, conformément à leur genre, se trouvent à la 

limite supérieure de la Création et possèdent aussi la plus puissante force d’attraction dans le 

spirituel, ils agissent comme de gigantesques aimants sur tout ce qui a un genre spirituel, ils le 

soutiennent et font refluer vers le haut tout ce qui correspond à leur genre, donc en ce cas et 

dans tous les cas, toujours uniquement le bien qui fut élaboré sur tous les plans, tandis que tout 

ce qu’ils ont élaboré à leur tour est alors absorbé ou attiré par le divin dont la force d’attraction 

est naturellement encore plus puissante. 

Et, bien entendu, c’est toujours uniquement le bien élaboré qui est attiré vers le haut et, à 

vrai dire, uniquement les irradiations elles-mêmes que l’on peut certes aussi nommer le résultat 

de l’activité spirituelle. 

À présent, c’est la notion de l’indispensable élaboration qui vous fait défaut. L’élaboration 

s’accomplit uniquement dans le vouloir de l’esprit, vouloir qui lui est propre, et c’est pourquoi 

il ne peut pas du  tout faire autrement que vouloir absolument et constamment quelque chose, 

ne serait-ce même que dans une aspiration intérieure. 

Et ce processus ou cette activité, que nous pouvons aussi nommer mouvement du vouloir, 

attire par son embrasement, les éléments en affinité avec le genre du vouloir à ce moment-là; 

éléments issus des irradiations dispensées par l’essentialité. 

Dans la réunion qui s’établit entre l’irradiation du vouloir spirituel et ce qui est dispensé 

en affinité avec ce vouloir, par l’essentialité, tous deux sont à nouveau embrasés plus 

intensément; et cette union, devenue plus étroite encore du fait de cet embrasement, produit 

une nouvelle irradiation d’une composition différente et aussi plus puissante. 

C’est en cela que réside ce que l’on appelle l’élaboration. Et ces irradiations modifiées 

par une liaison nouvelle sont attirées par le plan supérieur le plus proche et sont ainsi élevées, 

elles vont donc vers le haut. 

Ce processus se répète constamment, de plan en plan, en une marche ascendante, à moins 

que… par mauvais vouloir ou par tiédeur du spirituel, cette aspiration à s’élever ne se trouve 

interrompue et coupée, car seul le bon vouloir conduit vers le haut. 

La tiédeur est un obstacle, parce qu’elle ne maintient pas le mouvement indispensable. Il 

s’ensuit alors une stagnation dans la Création entière. Et c’est en cela que l’humanité de la terre 

a tant péché, péché contre la Création entière, et de ce fait, contre la Volonté de Dieu: contre 

le Saint-Esprit! 

Elle apporta une stagnation dans le cycle, lequel est ramené seulement maintenant à son 

véritable mouvement et même, intensifié, et il renverse ainsi tout ce qui jusqu’ici s’opposait à 

lui, en l’entravant. 

Ce ne sont donc pas les irradiations du spirituel qui à elles seules même, mènent vers le 

haut, il faut que vous cherchiez d’abord à rendre cela clair pour vous. Ces irradiations 

personnelles sont en fait déjà adaptées au plan concerné dans lequel se trouve le spirituel du 

fait de ses incarnations humaines respectives, et c’est pourquoi ces irradiations sont aussi 

refroidies de façon correspondante et devraient constamment demeurer sur le même plan si 



l’insistant vouloir du spirituel n’attirait pas les dons ou irradiations de l’essentialité et s’il ne 

les élaborait ainsi simultanément. 

Tout cela aussi s’accomplit autoactivement. Il se produit une liaison de radiations 

correspondante qui, dans le mouvement spirituel du vouloir, reçoit un degré de chaleur plus 

intense et donne ainsi la possibilité de jonction à l’attraction venue des plans supérieurs, 

jonction qui s’effectue aussitôt. 

Le cycle des radiations, vous pouvez vous le représenter à peu près de la même façon que 

la circulation du sang dans le corps humain, laquelle donne en effet une image approximative 

du processus dans la Création. 

Le mouvement des radiations dans la Création est donc tout simple et pourtant nettement 

déterminé: l’essentialité rayonne uniquement vers le bas et n’est toujours que dispensatrice, 

elle donne. Le spirituel irradie aussi de lui-même vers le bas, mais agit cependant en aspirant 

vers le haut, selon la description que je viens de vous donner. 

Cela ne concerne évidemment que les radiations en elles-mêmes, non pas les esprits 

devenus personnels, les esprits humains. Ceux-ci trouvent leur chemin vers le haut ou vers le 

bas, dans ou par la Loi de la pesanteur, qui en réalité, est étroitement reliée avec la Loi de 

l’attraction du genre semblable, et ces deux Lois agissent pour ainsi dire comme Loi unique. 

Si l’aspiration d’un esprit humain, donc le vouloir et le désir, vont vers le haut, les 

irradiations élaborées par lui et qui sont constamment attirées vers le haut, forment pour lui le 

chemin, la route vers le haut sur laquelle, de façon tout à fait conforme aux Lois, il chemine 

vers les hauteurs. Ce faisant, il attire aussi les radiations émises par l’essentialité, situées 

toujours de plus en plus haut et qui l’aident à monter comme des cordes ou des fils; car grâce 

à l’élaboration de ses radiations, sa forme spirituelle elle-même obtient de plus en plus de 

chaleur, ce qui lui permet de s’élever, de devenir constamment plus lumineuse et plus légère, 

plus embrasée. 

Malgré l’étroite interrelation de tous ces processus, il existe encore d’innombrables 

processus secondaires particuliers qui, par voie de conséquence, demeurent conditionnés entre 

eux, l’un étant la conséquence de l’autre, et sont entrelacés. 

Or, si à ce sujet je ne veux pas vous rendre la compréhension plus difficile, je ne dois pas 

encore toucher les processus secondaires. Mais ce que j’ai dit aujourd’hui suffit déjà pour vous 

offrir un appui solide pour continuer à avancer et pour faire des recherches personnelles 

ultérieures. 

L’essentialité est donc toujours et uniquement ce qui dispense dans la Volonté de Dieu, 

tandis que tout le spirituel, du fait de sa faculté d’attraction incluse dans son vouloir, demeure 

à vrai dire, celui qui sans cesse exige et prend. 

Comme je l’ai déjà dit, l’être humain, étant spirituel, demeure l’hôte qui, toujours, prend 

place à la table de la Création déjà servie par les soins des êtres essentiels. Mais il prend, 

malheureusement, en exigeant obstinément, au lieu de remercier joyeusement, avec le regard 

levé vers celui qui lui offre tout cela. Et c’est en cela qu’il lui faut maintenant changer, sinon, 

il sera chassé de la table du Seigneur, table que forme la Création; chassé par un plus fort que 

lui, qui à présent, s’est installé à cette table, la Volonté de Dieu elle-même, que tous les êtres 

essentiels servent en jubilant. 

Je veux ici effleurer encore un point qui, dans la conférence «Femme et homme», pourrait 

susciter chez certains d’entre vous maintes pensées qui ne sont pas justes. Dans les récits de la 

création des différents peuples, il est souvent mentionné que l’homme et la femme sont nés en 

même temps. Dans d’autres, toutefois, il est dit aussi que l’homme naquit le premier. 



Même si les représentations données simplement en images à ce sujet ne peuvent 

absolument pas être prises ici en considération, puisqu’elles furent données en fonction du 

degré d’évolution des peuples particuliers et des époques particulières, et qu’ici par contre, 

nous traitons du véritable savoir de la Création rigoureusement conforme aux Lois, vous ne 

trouverez, cependant, là non plus, aucune contradiction; car à travers les processus conformes 

aux Lois qui vous furent décrits jusqu’ici, vous savez qu’il fallait naturellement que ce qui est 

purement masculin, plus dense, ce qui est positif, se sépare de l’essentialité ou s’en détache, 

avant que ce qui est purement féminin puisse  demeurer! 

À ce propos, il serait donc possible de dépeindre l’homme comme étant né le premier, 

tandis qu’avec le même droit on peut dire que tous les deux sont nés simultanément. Les deux 

sortes de descriptions imagées de jadis du grand événement véritable et objectif peuvent être 

considérées comme dépeintes de façon juste; car, en effet, l’élément spirituel-féminin plus fin 

ou la femme spirituelle ne peut naître à son tour que lorsque l’élément spirituel-masculin plus 

dense s’est séparé de l’essentialité, autrement ce n’est pas possible. 

C’est donc, considéré sous tous les aspects, exprimé correctement malgré la diversité des 

images dans les retransmissions de jadis; car les descriptions des processus de la Création ne 

concernent certes pas le devenir dans la matière la plus dense, mais le commencement de la 

Création en général, et celui-ci se situa dans le royaume du pur spirituel, au sommet le plus 

élevé de la Création qui, de là, continua ensuite à se développer en poursuivant sa descente vers 

le bas. 

Il en va de ces descriptions comme de tout ce que font les êtres humains de la terre, et il 

n’en fut pas non plus différent en ce qui concerne la description des événements ayant trait à 

Parzival et au Château Fort du Graal; il est offert à certains êtres humains spirituellement 

recueillis des inspirations qu’ils ne peuvent pas reconnaître clairement et qui, au moment de 

leur transmission, se trouvent pour cette raison déjà déformées, puis ils les compriment 

simplement dans leurs entourages respectifs ainsi que dans les événements, les us et coutumes 

terrestres qu’ils connaissent, et de plus, l’intellect ne manque pas d’apporter également sa 

contribution qui n’est pas la moindre. Qu’une telle façon de faire concernant des choses que 

l’intellect terrestre n’est pas du tout capable de saisir ne puisse précisément agir de façon 

promotrice et clarifiante, mais doive agir de façon déformante, je n’ai certes pas besoin de le 

souligner spécialement. 

Et c’est ainsi que toutes les descriptions de ce genre ne naquirent toujours que par des 

transmissions plus ou moins déformées, mais auxquelles vous, en qualité d’initiés, ne devez 

jamais vous cramponner trop fermement. Sinon, bientôt, vous resterez en arrière avec ce qui 

est déformé, et devrez finalement disparaître avec lui, puisqu’il faut, pour le Royaume de Mille 

ans, que tout ce qui veut continuer à subsister soit redressé. 

Les anciennes descriptions qui en soit ont certainement grand besoin maintenant d’une 

présentation plus précise pour les temps nouveaux, n’opposent aucune contradiction non plus 

au fait que l’élément féminin forme et demeure toujours le pont vers le degré immédiatement 

supérieur dans la Création, et qu’il est, en tant que partie passive, dispensateur et le plus fort, 

conditionné et rendu apte à cela, par son genre particulier qui conserve et porte encore en lui 

une partie de l’essentialité du plan supérieur le plus proche. 

Mais puisque l’essentialité n’est toujours que celle qui dispense et non celle qui attire, elle 

n’a donc pas pu, malgré son genre plus supérieur, empêcher l’effondrement du vouloir de la 

femme de la terre. L’essentialité n’est, en effet, toujours prêt à donner que là où il y a demande. 

À présent, efforcez-vous de saisir mon Message de façon juste et d’agir en conséquence. 



Je n’ai pas l’intention de tout vous rendre commode en l’épluchant jusqu’au plus petit 

détail; car vous devez aussi vous mouvoir vous-mêmes et il vous faut donner pour cela ce qui 

réside dans les limites de vos forces. 

Les limites de tout ce qui est possible aux esprits humains de la terre pour penser, ressentir 

intuitivement et faire, je les connais très exactement, mieux encore que vous-mêmes, et 

j’attends des lecteurs et des auditeurs de mon Message et de mes explications, s’ils veulent 

réellement me suivre, le maximum de ce que l’être humain de la Création postérieure est 

capable d’accomplir; car c’est ce qui est juste et profitable pour vous selon la Volonté de Dieu, 

qui exige le mouvement et la participation aux vibrations dans le cycle de toutes les  radiations 

qui sillonnent la Création. 

C’est pourquoi, prenez votre essor! Tout ce qu’il vous est possible d’accueillir dans les 

limites de votre compréhension, vous devez le faire. Je vous laisse entièrement faire ce travail 

et ne vous donne à cet effet que la direction, je construis les fondations sur lesquelles vous 

devez et pouvez maintenant continuer à construire. 

Cependant, si vous voulez négliger par paresse le travail personnel et vous contenter 

seulement d’accueillir en vous le sens du Message sans l’utiliser judicieusement pour continuer 

à construire, alors vous ne retirerez aucun profit de la Parole; car, de ce fait, la véritable valeur 

vous demeurera nécessairement fermée, tel un Livre aux sept Sceaux. 

Ce n’est que par votre propre mouvement que le Message s’ouvrira à vous et qu’il répandra 

sur vous sa riche bénédiction. Devenez donc actifs en esprit! Je vous en donne l’impulsion par 

ma Parole! 

Ce n’est pas comme un valet que je me tiens parmi vous, vous, êtres humains; un valet qui 

veut prendre en charge votre travail afin que vous puissiez vous reposer, au contraire, je vous 

montre le chemin que vous avez à prendre dès l’instant où vous voulez devenir heureux, et je 

vous conduis! 



51. Évitez les pharisiens! 

Porteurs de la Croix du Graal, évitez les pharisiens qui voudront désormais s’approcher de 

vous; car ils ne doivent pas recevoir aucune aide dans la Parole! 

L’expression pharisien est devenue une notion qui ne comporte rien de bon, mais signifie, 

au contraire, un assemblage d’orgueil, d’hypocrisie, de ruse, et aussi, ici ou là, de perfidie. 

Des êtres qui méritent cette appellation, vous en trouvez partout aujourd’hui, dans tous les 

pays, dans tous les milieux. Cela n’a rien à voir ni avec la race ni avec la nationalité, et, 

actuellement ils sont plus nombreux qu’autrefois. Chaque profession produit ses pharisiens. 

Cependant, aujourd’hui encore, l’on peut trouver la plupart d’entre eux là où, à toutes les 

époques, on pouvait les rencontrer en grand nombre: parmi les serviteurs et les représentants 

des temples et des églises. 

Et chose étrange: partout où il arriva qu’un messager de la Lumière doive annoncer la 

Vérité selon la Volonté de Dieu, il fut attaqué, sali, calomnié et persécuté en tout premier lieu, 

par les représentants et les serviteurs des doctrines théologiques, régnant-là à cette époque, qui 

prétextaient pourtant servir Dieu, et par ces êtres humains qui avaient même la prétention de 

vouloir être les représentants de la Volonté divine. 

Ainsi en fut-il depuis toujours, depuis le guérisseur ou le sorcier le plus simple, jusqu’aux 

prêtres les plus élevés. Tous, sans exception, se sentaient constamment menacés par la Vérité 

et, de ce fait, sapaient en cachette ou excitaient ouvertement l’opinion contre tout être humain 

qui était prédestiné, choisi ou envoyé par Dieu pour apporter la Lumière à ces êtres humains 

de la terre. 

Contre ce fait irréfutable, il n’est point de dénégations, menaces ou enjolivements qui 

vaillent; car l’Histoire universelle en témoigne! Clairement, distinctement et ineffaçablement 

elle témoigne qu’il n’en fut jamais autrement et qu’il n’y eut pas une seule exception dans les 

nombreux cas connus. Toujours, absolument toujours, ce furent précisément les prêtres qui se 

révélèrent les adversaires les plus déclarés de la Lumière et, de ce fait, les ennemis de Dieu 

dont ils ne voulaient pas respecter la Volonté, Volonté qu’ils combattirent au contraire et à 

laquelle ils opposèrent leur propre vouloir. 

À quoi sert-il que, quelquefois, la reconnaissance leur vienne par la suite, bien souvent à 

un moment où pour beaucoup de choses il était déjà trop tard. 

Cela montre seulement, au contraire, que précisément les prêtres ne furent jamais en état 

de reconnaître la Vérité et la Lumière en temps opportun. 

La reconnaissance ne se trouva jamais que chez quelques-uns parmi le peuple, mais non 

chez les prêtres ou ceux qui s’occupaient de façon purement professionnelle de vouloir 

reconnaître Dieu. 

Et ces quelques-uns parmi le peuple s’y maintinrent fermement jusqu’à ce que, plus tard, 

les prêtres, eux aussi jugèrent plus sage de suivre le mouvement, à leur manière, afin de ne pas 

perdre la suprématie. Jamais les serviteurs et les représentants d’une doctrine théologique 

n’accueillirent volontairement et joyeusement un messager de Dieu. Il est significatif de noter 

que ni ces envoyés de Dieu ni le Fils de Dieu Lui-même ne purent sortir de leurs rangs! Et, 

singulièrement, aucun être humain ne pense que Dieu Lui-même prononça ainsi son Jugement 

et qu’Il montra ainsi directement sa Volonté. 

Des expériences multimillénaires confirment toujours et toujours à nouveau que les prêtres 

ne furent jamais capables de reconnaître la Vérité de Dieu, mais au contraire, dans leur 

présomption, ils s’y fermèrent constamment, parfois aussi par crainte ou par une paresseuse 

commodité. Ils l’ont ainsi prouvé de façon sans cesse renouvelée, car ils combattirent toujours 



chaque messager de Dieu avec les moyens les plus malpropres qu’un être humain soit capable 

d’employer. À ce sujet, il n’est pas possible de discuter; car les temps passés en donnent eux-

mêmes l’irréfutable preuve! 

De toutes les manières, même à l’égard du Fils de Dieu. Ce n’était pas non plus l’amour 

de l’être humain qui poussait les prêtres à agir de la sorte, mais la jalousie professionnelle, rien 

d’autre! La Vérité les dérangeait, parce qu’ils n’avaient jamais encore enseigné fidèlement la 

Vérité, qu’ils ne connaissaient pas eux-mêmes. 

Quant à avouer qu’il y avait encore beaucoup de choses qu’ils ne savaient pas et que, pour 

cette raison, ils répandaient des opinions fausses, ils étaient, humainement, beaucoup trop 

faibles pour cela, et ils n’en étaient donc pas capables non plus, à cause de leur souci de voir 

chanceler leur prestige. 

Plongez-vous donc sérieusement, en cherchant, dans l’Histoire universelle et vous 

constaterez que jamais il n’en fut autrement. Mais aucun être humain n’a encore voulu en retirer 

un enseignement. Personne ne le prend comme un avertissement étant donné que le fait en lui-

même, tout en demeurant toujours identique, apparaît constamment sous une forme nouvelle, 

de sorte que l’être humain, toujours par négligence, s’imagine que précisément maintenant, à 

son époque, il en va différemment. Cependant, ainsi qu’il en était jadis, il en va encore de même 

aujourd’hui. Le présent ne montre aucune différence avec le passé. Rien n’a changé à ce sujet, 

mais au contraire, cela s’est tout au plus encore aggravé! 

Allez et interrogez des êtres humains sincères qui servent l’Église et qui, néanmoins, ont 

le courage de confesser ouvertement leurs sentiments les plus intimes, ceux qui ne craignent 

pas d’être honnêtes envers eux-mêmes… ils devront tous vous concéder que l’Église, 

aujourd’hui encore, rendrait la vie impossible à tout être humain capable de menacer gravement 

les dogmes rigides qui la soutiennent et qu’elle agirait sournoisement contre lui. Même si le 

Christ Jésus se retrouvait soudain sous la même forme humaine que jadis parmi eux! S’il ne 

leur concédait pas que ce sont eux qui, dans leurs conceptions, détiennent la seule façon de voir 

juste, ils le traiteraient en ennemi et n’hésiteraient nullement à l’accuser une nouvelle fois de 

blasphème! Ils le couvriraient de boue et ne manqueraient pas de l’attaquer par d’affreuses 

calomnies. 

C’est ainsi et pas autrement! Or, la raison de cette fausse manière d’agir n’est pas l’ardent 

désir d’honorer le Dieu tout-puissant, mais le combat pour l’influence sur les êtres humains, la 

puissance terrestre et le pain terrestre! 

Mais vous, êtres humains, de ces nombreux faits qui sont cependant si facilement 

décelables, ne serait-ce que par la lutte que mènent toutes les églises entre elles, vous ne tirez 

aucune conclusion qui pourrait vous porter profit à vous-mêmes et à votre recherche. Avec 

insouciance, vous vous en accommodez. 

Ne vous imaginez pas que Dieu Lui aussi, dans ses Lois sacrées, s’en contentera en ce qui 

vous concerne! Vous serez brusquement et rudement réveillés de cette inexcusable paresse. 

Le deuxième cercle des ennemis de la Vérité est formé par les orgueilleux en esprit, parmi 

ceux qui n’appartiennent pas à la caste des prêtres. 

Ils sont, pour une raison quelconque, des suffisants. Ici, l’un d’eux a peut-être vécu, à sa 

manière, une expérience intérieure, peu importe la cause. Il n’est pas obligatoire que cela ait 

été une peine. C’est aussi, parfois, une joie, une image quelconque, une fête, bref, beaucoup de 

choses peuvent la provoquer. 

C’est à cet événement unique qui l’a tant ému que cette personne se cramponne, ne 

soupçonnant pas que, très vraisemblablement, cette expérience intérieure était née de lui-même 

et, pour cette raison, ne fût pas une réelle expérience vécue. Mais lui cherche alors rapidement 



à s’élever au-dessus de ses semblables en se rassurant ainsi: «J’ai vécu mon expérience et c’est 

pourquoi je sais que je me trouve dans la vraie connaissance de Dieu!» 

Le pauvre humain! Il faut en effet que les expériences d’un esprit humain aient lieu par 

milliers s’il veut réellement mûrir et parvenir à une connaissance plus élevée! Or, un tel esprit 

humain de la terre, si paresseux en esprit et si imbu de lui-même, conserve fermement en lui, 

comme dans un écrin, une unique expérience et il cherche à ne plus s’en éloigner, parce qu’il 

pense qu’avec elle, tout a déjà été réalisé et qu’il en a assez fait pour sa vie entière. Les insensés 

qui agissent de la sorte auront maintenant un terrible réveil, car ils devront voir qu’en se 

comportant ainsi, ils dormaient. 

Il est bon, certes, qu’un être humain éprouve une fois une expérience en lui-même. Mais 

cela ne suffit pas. Il ne doit pas s’arrêter là, mais au contraire, il faut qu’il aille plus loin, 

inlassablement, et il doit rester mobile en esprit. Sur ce chemin, il aurait déjà très vite reconnu 

que son expérience n’était qu’une transition pour s’éveiller à la reconnaissance réelle. 

Mais tel qu’il agit, l’orgueil spirituel s’épanouit en lui, car il s’imagine présomptueusement 

valoir plus que les autres qui ne suivent pas son chemin et sont d’une autre croyance. Cette 

surestimation le renversera et ne lui permettra pas de subsister au cours du Jugement. 

C’est plus loin, toujours plus loin que l’être humain doit progresser sur son chemin à 

travers la Création, toujours plus loin aussi dans la reconnaissance de tout ce qu’il trouve dans 

la Création. Il ne doit jamais se sentir en sécurité et se prélasser dans l’unique expérience qui 

un jour le toucha. Plus loin, uniquement plus loin, en avant avec toute sa force. Rester sur place, 

c’est demeurer en arrière. Et celui qui reste en arrière, le danger le menace. Or, au cours de 

l’ascension, les dangers se trouvent toujours derrière chaque esprit humain, jamais devant lui; 

qu’il en soit bien conscient. 

C’est pourquoi, laissez donc tranquillement s’arrêter ces êtres humains qui cherchent à 

parler d’eux avec tant de suffisance. Ils sont indignes de la Sainte Parole! Considérez leur 

comportement, leur caractère, et vous reconnaîtrez bien vite à quoi vous en tenir avec eux. 

Nombreux, très nombreux sont ceux qui font partie de ce cercle. Ce sont des fruits stériles qui 

devront être rejetés, car ils ne reçoivent plus rien parce que, dans leur présomption, ils 

s’imaginent déjà tout avoir. 

Le troisième grand cercle des inaptes, ce sont les fantasques et les exaltés qui s’enflamment 

facilement pour tout ce qui est nouveau et nuisent à tout ce qui est réellement bien. Ils veulent 

tout de suite conquérir le monde, mais s’effondrent rapidement lorsqu’il s’agit de faire preuve 

de force dans la persévérance et d’agir sur eux-mêmes inlassablement. 

Ils seraient capables, parfois, de donner l’assaut lorsque la résistance ne dure pas trop 

longtemps et qu’il s’agit de se ruer sur le prochain en voulant l’enseigner, sans pour autant 

posséder soi-même déjà une base solide. Feu d’artifice qui vite s’embrase et tôt pâlit.  Ils font 

partie de ces superficiels qui ne possèdent pas beaucoup de valeur. 

À ce cercle s’en ajoute encore un autre, composé de ces êtres humains qui ne peuvent 

jamais se dispenser d’ajouter leurs propres pensées à ce qui leur fut donné, afin qu’avec la 

diffusion d’une goutte de Vérité qu’ils eurent l’occasion de recevoir, ils parviennent à récolter, 

pour eux-mêmes une gloire quelconque! Ils ne peuvent s’abstenir de mêler leurs propres 

opinions dans ce qu’ils ont lu ou entendu et de poursuivre le fil de leurs pensées tel qu’il naquit 

dans leur imagination. 

Par bonheur, ces êtres humains ne sont pas nombreux, mais ils en sont d’autant plus 

dangereux parce qu’à partir d’un grain de vérité, ils créent des hérésies et les répandent. Ils sont 

ainsi, non seulement pour eux-mêmes, mais aussi pour beaucoup de leurs semblables, très 

nuisibles par les formes variables de leur activité. Prenons ici un petit exemple que chacun 

connaît. Les romans et les nouvelles fantastiques. Que n’a-t-on pas criminellement produit dans 



ce domaine sur la base d’apparents grains de vérité ou, pour mieux dire, que ne se permettent 

pas à ce sujet bien des êtres humains accablés d’une imagination fantastique! 

Il ne faut pas toujours accepter comme motif que l’auteur ne veut ainsi que gagner de 

l’argent, lorsqu’il va au-devant des imaginations maladives de ses semblables et qu’il leur offre 

les histoires les plus incroyables dont ils peuvent se griser en frissonnant de peur. Dans la 

plupart des cas, la raison en est plus profonde. De tels êtres humains veulent surtout briller par 

leurs travaux et leurs révélations. Ils veulent faire parader leur esprit devant les autres et pensent 

ainsi offrir des perspectives en vue de recherches et de stimulations pour des actes 

extraordinaires. 

Pourtant, que d’absurdités se font si souvent jour ainsi! Considérons seulement quelques-

uns des récits fantastiques écrits et imprimés sur les martiens! Chaque ligne témoigne 

d’incompréhension vis-à-vis des Lois de Dieu, dans la Création. Et pourtant, nous devons bien 

compter Mars, ainsi que tout le reste, comme faisant partie de la Création. 

Les créatures décrites dans de tels ouvrages jaillissent effectivement d’une imagination 

malade enracinée dans l’idée que là-bas, les êtres humains doivent nécessairement être 

conformés tout autrement qu’ici sur terre, parce que Mars est une autre planète. 

Les éclaircissements à ce sujet viendront pendant la période du Règne de Mille Ans par 

l’initiation aux Lois de la Création. Cette connaissance des Lois ouvrira alors aux érudits et 

aux techniciens des perspectives tout autres avec des bases précises et, de ce fait, elle apportera 

dans tous les domaines des progrès et des succès tout autres. Tout ceci est réservé au Royaume 

de Mille Ans! 

J’ai déjà dit souvent qu’il n’y a aucune raison de s’imaginer que quelque chose soit 

différent dans la Création, parce qu’elle est éloignée de la terre ou ne peut pas être perçue avec 

des yeux de matière dense. La Création est née de Lois homogènes, elle est, de la même façon, 

homogène dans son évolution et elle est maintenue homogène. Il est faux de laisser ici libre 

cours à une imagination maladive ou même seulement de la prendre en considération. 

Chaque être humain de la Création postérieure est une reproduction des images créées-

originelles faites à l’image de Dieu. C’est pourquoi, dans la Création entière, les êtres humains 

portent uniquement la forme qui leur est attribuée en tant qu’êtres humains, forme plus ou 

moins ennoblie. Mais la forme en elle-même est toujours reconnaissable et ne peut, par 

exemple, avoir trois jambes ou, d’une façon générale, seulement un oeil au milieu du front, à 

moins qu’il ne s’agisse d’une déformation, d’un cas isolé pouvant se présenter ici ou là. Mais 

il n’y a là rien de fondamental. 

Ce qui ne comporte pas la forme humaine fondamentale ne peut pas non plus être nommé 

«être humain». Un germe d’esprit, par exemple, dans ses différents degrés d’évolution, n’est 

pas encore un être humain, mais malgré cela, il ne pourrait pas avoir des formes aussi aberrantes 

que celles décrites par ces nuisibles fantasques. 

On trouve sur les plans obscurs et plus sombres de la matière dense moyenne et fine des 

formes fantastiques à visages humains, qui ressemblent à des animaux; ces formes 

correspondent toujours aux genres dans lesquels un esprit humain a pensé et agi sur terre, mais 

elles ne sont engendrées, pour la plupart, que par la pensée humaine. De temps à autre, elles 

portent le visage de l’être humain qui les engendra, car elles sont issues de lui, en tant 

qu’enfants de ses pensées. 

Et lorsqu’un être humain est lui-même devenu tel qu’il se consume littéralement dans la 

haine, l’envie, ou d’autres passions mauvaises, il lui arrive qu’en dehors de la pesanteur de la 

terre, autour de son esprit, se forme un corps de ce genre. Mais ainsi, il a perdu tout droit à la 

condition humaine, d’où il résulte qu’il ne peut plus et ne doit plus avoir de ressemblance avec 

la forme des reproductions des êtres, faites à l’image de Dieu. En réalité, il n’est alors plus un 



être humain, il s’est au contraire dégradé pour devenir quelque chose qui n’est pas encore connu 

des êtres humains de la terre et qui, pour cette raison, ne pouvait pas non plus être désigné par 

un nom. 

Cependant, les fausses chimères des êtres humains fantasques ne seront bientôt plus 

répandues, parce que le temps est proche où le savoir des Lois de Dieu dans la Création aura 

déjà trop progressé et, de ce fait, de telles choses contraires à la Vérité disparaîtront d’elles-

mêmes. Les êtres humains riront alors lorsqu’ils jetteront un regard rétrospectif sur l’époque 

actuelle qui montre nettement leur ignorance en tant de domaines. 

Lorsque ces quatre cercles mentionnés auront été éliminés au cours du grand tri qui 

approche, et ils seront éliminés pour la plus grande partie, car de tels êtres humains ne peuvent 

être aidés, alors ce sera beaucoup plus facile pour ceux qui resteront; car beaucoup d’obstacles 

seront tombés avec ces êtres humains, beaucoup de choses troubles et instigatrices d’erreurs. 

Alors seulement, les chercheurs sincères pourront enfin respirer vraiment librement. 

Mais vous, vous qui avez connaissance de la Vérité, évitez tous ceux qui sont des ennemis 

de la Vérité; car tous ceux qui combattirent autrefois contre les messagers de Dieu, les 

poursuivirent, et se montrèrent ainsi les ennemis de ceux qui étaient envoyés par Dieu, sont 

maintenant, à cette époque, ici sur terre, pour le grand règlement des comptes, qu’il leur faut 

rendre à présent pour cela! 

La plupart d’entre eux n’ont pas changé, mais sont encore aujourd’hui comme jadis. 

Détournez-vous d’eux; car celui qui ne s’est pas changé, ni ne veut se changer, celui-là ne doit 

pas être aidé, afin qu’il savoure pleinement son faux chemin, en tant que pécheur qui a agi 

contre l’Esprit avec un vouloir égoïste ou mauvais! 

La Sainte Parole doit demeurer loin de lui afin qu’il ne La souille pas, encore une fois. 

Ainsi, reste aussi éloignée de lui la possibilité du salut, dont il n’est pas digne et auquel il n’a 

plus droit depuis longtemps déjà. 

Repoussez à présent les êtres humains de ce genre et ne cherchez plus à les enseigner 

encore par amour ou par pitié, afin que vous-mêmes puissiez vous libérer! Ce n’est qu’une 

perte de temps de s’occuper d’eux, et vous n’avez pas une heure de plus à gaspiller. 



52. Possédé 

Bien vite, les êtres humains sont prêts à exprimer une opinion au sujet de choses qu’ils ne 

comprennent pas. S’exprimer ainsi ne serait pas si grave en soi, si cela ne trouvait pas si souvent 

une diffusion, pour ensuite s’établir soudain là comme un jugement définitif qui est accepté 

comme un savoir précis, par de nombreux cercles de paresseux en esprit. 

Ce jugement s’impose alors tout simplement et se maintient avec une surprenante ténacité, 

bien que nul ne sache dire comment il est arrivé. 

Que de fois, en outre, ces déclarations inconsidérées ne causent-elles pas de graves 

dommages. Mais cela ne trouble pas les êtres humains; ils continuent à bavarder parce que cela 

leur plaît ainsi. Ils bavardent toujours, avec obstination, avec bravade, insouciance, irréflexion, 

pour passer le temps, il n’est pas rare non plus que ce soit par manie d’être entendu, ou encore 

de propos délibéré par méchanceté. Il se trouve toujours un mauvais motif. On ne rencontre 

que peu d’êtres humains qui, réellement, ne s’adonnent à cette manie dévastatrice que par 

plaisir de bavarder. 

Cette épidémie de discourir, elle aussi, n’apparaît que comme la conséquence de la 

domination dévastatrice de l’intellect. Mais parler beaucoup étouffe la capacité plus pure, de 

ressentir intuitivement, qui elle, exige un recueillement plus profond! 

Ce n’est pas sans raison qu’un bavard ne jouit d’aucune confiance, même s’il est inoffensif, 

mais que seul en jouit celui qui sait se taire. Il y a tant de choses à considérer dans la crainte 

instinctive que l’on éprouve devant les bavards, qu’il faudrait que chaque être humain y 

devienne attentif, pour en tirer un enseignement pour ses propres relations avec ses semblables. 

Or, des bavards, dans le vrai sens du mot, sont avant tout ceux qui ont le mot facile lorsqu’il 

s’agit de choses qu’ils ne comprennent pas. 

Dans leur étourderie, ce sont des êtres nuisibles qui causent beaucoup de malheurs et de 

souffrances indicibles. 

Prenons un cas quelconque. Il y a très souvent dans les journaux des rapports sur de 

prétendues apparitions de fantômes qui se manifestent soudain dans des maisons où, jusqu’ici, 

rien de semblable ne s’était encore produit. Des objets y sont déplacés ou soulevés, des 

récipients sont projetés, et d’autres choses semblables. 

C’est de différentes régions et pays qu’arrivent de telles informations. Dans tous les cas, 

ces événements se regroupent toujours autour d’une personne très précise. 

C’est là où celle-ci se trouve que se produisent ces événements. 

Aussitôt, on exprime ici ou là l’opinion qu’un tel être humain doit être «possédé». On ne 

pense pas du tout à quelque chose d’autre, mais on parle simplement de possession sans 

réflexions et sans scrupules. 

Souvent, autorités et églises furent souvent consultées dans les différents pays, et lorsque 

fut établi qu’il ne s’agissait en aucun cas d’imposture, alors on entreprenait aussi des 

exorcismes ici et là. Cependant, ceux-ci ne pouvaient pas tellement secourir, parce qu’ils 

étaient étrangers aux faits eux-mêmes. 

Jadis, on aurait simplement soumis de tels êtres, pour la plupart des enfants ou des jeunes 

filles, à un interrogatoire en règle pour sorcellerie, interrogatoire sous pression extrême, jusqu’à 

ce qu’ils finissent, à force d’être torturés, par tout avouer ainsi que le voulaient les juges et les 

serviteurs de l’Église. Alors, en un spectacle repoussant, on allait jusqu’au dernier acte: la mort 

par le feu infligée du martyrisé, pour délivrer l’humanité de celui-ci. 



Or, en réalité, tout cela n’avait lieu que pour pouvoir s’adonner à cette criminelle passion 

du pouvoir terrestre et pour obtenir une forte influence sur les êtres humains aux croyances 

alors si puériles, influence qui, par ce fait, s’accroissait toujours plus. La raison à cela ne résidait 

pas dans la pure conviction de servir Dieu ainsi! Ce comportement blasphématoire eut pour 

seul résultat de faire naître la crainte humaine, laquelle réprimait toute confiance en Dieu et 

donnait libre cours au vice de la plus ignoble calomnie. 

Dans chaque cas, cette triste fin était toujours prévisible avec certitude dès le début, et on 

aurait pu assassiner sans autre forme de procès tous ceux qui furent accusés à la légère. La 

culpabilité des assassins eût été moindre que celle dont se chargèrent ces monstres d’alors, en 

robes de serviteurs de Dieu et en manteaux de juges. 

Je ne veux pas faire de comparaison entre les époques anciennes et aujourd’hui, je ne veux 

pas non plus établir des rapports par des éclaircissements particuliers; mais le processus qui se 

déroule lors des bavardages irréfléchis est, spirituellement, encore exactement le même! Il est 

seulement affaibli actuellement, sur le plan de la matière dense, par des lois plus récentes. 

Malgré cela, les ignorants pensent toujours comme auparavant dans cette même direction 

fausse et ils agiraient encore dans ce sens si les lois ne les en empêchaient pas. 

Dans les tribus nègres peu évoluées, de tels êtres humains sont encore poursuivis de façons 

superstitieuses, tués, ou aussi… vénérés. En effet, dans les façons d’agir des êtres humains, on 

trouve depuis toujours ces deux contrastes tout près l’un de l’autre. 

Et chez les tribus inférieures et ignorantes, les sorciers entrent dans les huttes pour bannir 

les esprits malins, torturant à leur manière le «possédé». 

Nous trouvons des similitudes en ces choses sur toute la terre, parmi tous les peuples. Je 

ne cite ces faits que pour donner une meilleure compréhension. 

Mais les êtres humains ainsi considérés comme «possédés» sont, dans tous ces cas, 

totalement innocents! De possession, il n’existe aucune trace, encore moins de démons que 

l’on cherche ainsi à expulser. Tout cela n’est que puéril bavardage et superstition moyenâgeuse, 

tels des vestiges de l’époque des sorcières. En réalité, seuls se chargent d’une faute ceux qui, 

dans l’ignorance, veulent secourir en se basant sur de fausses conceptions et des jugements 

superficiels. 

Des possédés, on en trouve dans les asiles d’aliénés, beaucoup plus que ne le soupçonnent 

les êtres humains. Et ceux-là sont guérissables! Et ils seront guéris lors du Royaume de Mille 

Ans. 

Mais, aujourd’hui, on considère encore ces êtres humains dignes de pitié comme des 

aliénés, et on ne fait absolument aucune différence entre les malades réels et les possédés, parce 

qu’on ne comprend encore rien à cela. 

L’incompréhension à ce sujet vient uniquement de l’ignorance de la Création. Il y manque 

le savoir de la Création, qui peut donner la base pour reconnaître tous les événements et les 

transformations à l’intérieur et autour de l’être humain, qui conduit donc au véritable savoir, à 

cette science future qui n’a pas besoin de tâtonner, çà et là, par de pitoyables essais, pour arriver 

ainsi à une théorie qui, en bien des cas, se révèle toujours fausse après des dizaines d’années. 

Apprenez à connaître la Création et les Lois qui y agissent, êtres humains, et vous n’aurez 

plus besoin de tâtonner et de chercher; car alors vous posséderez tout ce dont vous avez besoin 

pour vous aider en toutes circonstances au cours de votre vie terrestre, et même encore bien au-

delà, dans toute votre existence! 

Alors, il n’y aura plus de prétendus scientifiques, mais ils seront devenus des initiés, 

auxquels rien de ce qui concerne l’existence des humains ne pourrait être étranger. 



Une partie étonnamment importante de ceux qu’aujourd’hui l’on désigne comme des fous 

inguérissables et qui doivent passer leurs vies enfermés dans des asiles d’aliénés ne sont pas 

fous, mais possédés. Il en va ici comme il en va dans tant d’autres choses: on ne cherche pas 

de ce côté-là et c’est pourquoi on ne peut rien trouver non plus; c’est l’accomplissement de la 

Parole du Christ qui, sans équivoque, pose cette condition et exige incontestablement: 

«Cherchez, alors vous trouverez!» 

Cette Parole de Vérité est à utiliser pour tout dans la vie! Sous toutes les formes. C’est 

pourquoi j’ai moi aussi, déjà bien des fois, attiré l’attention sur le fait que seul trouvera des 

valeurs dans mon Message l’être humain qui, avec tout son sérieux, y cherche des valeurs! 

Nul autre: car la Parole Vivante ne donne que lorsqu’une recherche sérieuse, venant de 

l’âme, entre en contact avec Elle. Alors seulement, Elle s’ouvre et donne en une riche 

profusion. 

En fait, jusqu’ici et encore aujourd’hui, le terme «possédé» n’a été employé que là où il 

n’entre absolument pas en ligne de compte! 

Et là où il serait indiqué, personne n’y pense. 

Mais, ici encore, l’expression toute faite du langage humain qui caractérise cet état de 

choses a déjà, involontairement et au bon endroit, exprimé ce qui est juste; car dans les asiles 

d’aliénés, vous trouverez beaucoup de personnes dont on dit avec un haussement d’épaules: 

«Il paraît normal en général, il est seulement possédé par une idée fixe!» 

C’est involontairement que les êtres humains retrouvent ici ce qui est juste, mais sans y 

réfléchir eux-mêmes davantage. 

Cependant, ce n’est pas seulement cette catégorie qui doit être appelée «possédée», mais 

encore, ceux qui, non seulement ont une idée fixe et de prétendus moments ou instants de 

lucidité, mais aussi qui divaguent sans cesse, ceux-là aussi peuvent être possédés. En réalité, 

ils ne sont pas toujours malades. 

Examinons à présent, comme exemple, l’un de ces nombreux cas où une jeune fille est 

considérée par son entourage comme étant possédée ou, pour le moins, suspectée de l’être parce 

qu’en sa présence se produisent subitement des choses extrêmement singulières dont on ne sait 

rien de la cause. 

À ce sujet, il y a de nombreuses possibilités d’explications qui correspondent à la réalité, 

mais pas une seule d’entre elles n’est compatible avec un cas de possession. 

Il se peut que, dans la maison concernée, un esprit humain se trouve lié à la terre pour une 

cause quelconque; car dans tous les cas, il ne peut s’agir que d’esprits humains ayant quitté la 

terre. Des démons ou quelque chose de semblable n’entrent pas du tout en considération ici. 

Un tel esprit humain est peut-être lié à la maison à cause d’un acte quelconque, ou 

seulement au lieu, à l’endroit. Il n’est donc pas obligatoire qu’il ait fait quelque chose à 

l’époque où cette maison existait, mais cela a déjà très bien pu se produire auparavant, à 

l’endroit ou à proximité du lieu où la maison est présentement. 

Cet esprit est parfois lié à cet endroit depuis des décennies ou des siècles, à cause d’un 

meurtre ou d’une négligence quelconque lourde de conséquences, à cause d’un préjudice causé 

à autrui ou encore par d’autres événements dont il en est tant qui peuvent causer 

l’enchaînement. 

Il n’est donc pas obligatoirement lié avec les êtres humains habitant présentement dans la 

maison. En dépit de sa constante présence dans la maison, il n’avait en tout cas jamais eu 

auparavant la possibilité de manifester sa présence dans la matière dense terrestre, ce qui se 

produit maintenant seulement par l’intermédiaire de la jeune fille avec sa particularité 

singulière qui n’est cependant que momentanée. 



Cette particularité de la jeune fille est une chose en soi, qui ne donne à l’esprit que 

l’occasion d’un certain genre de matérialisation de son vouloir. À part cela, elle n’a rien à voir 

avec l’esprit. 

La raison de cette particularité réside dans l’irradiation du sang à ce moment-là, dès que 

celui-ci possède une composition très précise. C’est à partir d’elle que l’esprit humain, 

dépourvu d’enveloppe terrestre de matière dense, tire la force nécessaire à la réalisation de ses 

désirs de se manifester, ce qui, souvent, devient des actes désagréables et impolis. 

Chaque être humain possède différentes irradiations sanguines, ce que j’ai déjà indiqué 

autrefois, et cette composition se modifie plusieurs fois au cours de la vie terrestre, ce qui 

change aussi constamment le genre de l’irradiation de ce sang. Pour cette raison, la singulière 

faculté de quelques êtres humains de déclencher des événements étranges n’existe dans la 

plupart des cas que durant un laps de temps bien déterminé, donc passagèrement. Il n’existe 

pratiquement aucun cas où cela se soit maintenu durant une existence terrestre entière. Parfois, 

cela dure seulement des semaines ou des mois, rarement des années. 

Donc, si un événement de ce genre cesse soudainement, ce n’est pas une preuve qu’alors 

l’esprit en question n’existe plus ou qu’il soit libéré, cela veut seulement dire qu’il n’a soudain 

plus la possibilité de se manifester de façon aussi tangible. 

C’est pourquoi il n’a encore nullement été «exorcisé» ni n’a disparu, de même qu’il peut 

auparavant aussi, depuis longtemps déjà, avoir été lié à cet endroit, sans qu’il n’ait été remarqué 

par les êtres humains. Du reste, il demeure tout aussi imperceptible pour eux que l’est leur 

constant entourage spirituel. Ils ne sont donc, en réalité, jamais seuls. 

Ainsi je n’ai considéré qu’une éventualité, celle où il s’agit d’un esprit lié au lieu. 

Mais il peut aussi s’agir d’un esprit humain qui est enchaîné à une personne vivant dans la 

maison, par un processus quelconque, de ces processus qui ont si souvent été mentionnés dans 

mon Message. Ce n’est pas obligatoirement l’enfant qui, de par la composition de son sang, 

offre passagèrement la possibilité d’une manifestation terrestrememt visible. La cause véritable 

peut aussi être le père, la mère, un frère, une soeur ou encore quelqu’un qui habite dans la 

même maison, ou même qui ne fait que la fréquenter. 

Et, là aussi, il convient de faire une nouvelle distinction; car il se peut qu’une telle faute 

adhère à l’esprit humain déjà décédé, mais tout aussi bien à l’une des personnes vivant dans la 

maison, que cette faute vienne de cette existence actuelle ou bien d’une existence antérieure. 

Les cas vraisemblables sont si nombreuxet de genres tellement différents que l’on ne peut 

pas en donner les formes fixes sans courir le danger, dans les cas particuliers, de provoquer et 

de soutenir, chez les êtres humains, des pensées fausses et un jugement précipité et irréfléchi. 

Je ne mentionne tous les cas possibles et leurs raisons que pour en montrer la complexité 

et avertir ainsi que l’on ne doit pas être si rapide à s’exprimer de façon insouciante; car ainsi, 

on énonce souvent un soupçon qui n’est pas justifié. 

En conséquence, soyez prudents avec vos paroles en ces choses que vous ne comprenez 

pas! Vous en portez la pleine responsabilité et peut-être vous liez-vous, rien que par une parole, 

pour des années, voire des décennies! 

Il peut arriver, lors d’un événement de ce genre, que le comportement de l’esprit concerné 

ait été mauvais et qu’il soit lié par une faute. Il ne se modifie pas si facilement en cela et 

conformément à son genre, il manifeste sa haine envers les êtres humains lorsqu’il lui arrive 

de puiser quelque part la force nécessaire en vue d’une réalisation dans la matière dense 

terrestre. Ou bien il était lui-même la victime, et il s’accroche spirituellement à la personne qui, 

jadis, lui a nui et qui maintenant, habite cette maison. Mais dans tous les cas, il se lie de nouveau 

et sans cesse avec de tels agissements malveillants et perturbateurs, et ne fait que s’empêtrer 



toujours davantage, alors qu’avec un bon vouloir il aurait pu se détacher et s’élever. Ce faisant, 

un tel esprit tapageur ne nuit toujours qu’à lui-même. 

Mais l’individu qui, par son irradiation sanguine, en fournit passagèrement l’occasion n’est 

pas nécessairement en relation avec une affaire de ce genre. Naturellement, il est possible qu’il 

y soit lié par une faute antérieure ou inversement que l’esprit soit lié à lui. Tout cela n’est pas 

exclu. Mais en aucun cas la possession n’entre en ligne de compte! 

Si un être humain était possédé par un autre esprit, c’est-à-dire si un esprit étranger utilisait 

temporairement ou constamment ce corps qui ne lui appartient pas pour exécuter quelque chose 

dans la matière dense terrestre, il faudrait alors que ce corps terrestre concerné exécute lui-

même tout ce qui arrive, donc, les lancements d’objets, les frappements, grattements et 

destructions ou quoi que ce soit qui se manifeste. 

Aussitôt que quelqu’un est possédé, l’esprit étranger concerné agit toujours directement 

par l’intermédiaire du corps terrestre avec lequel il put se lier, dont il a pris partiellement 

possession et qu’il utilise à ses fins. De là est née l’expression «possédé», parce qu’un esprit 

étranger prend possession d’un corps humain terrestre, qu’il se saisit de lui afin de pouvoir agir 

dans la matière dense terrestre. Il s’arroge le droit de possession du corps terrestre étranger. Et 

ce corps est alors «possédé» par lui, ou nous pouvons dire aussi «occupé». Il s’y installe, le 

possède ou l’a momentanément possédé. 

Il est tout naturel que le processus de prise de possession se déroule en premier lieu dans 

les encéphales. Les êtres humains terrestres auxquels cela arrive sont alors désignés comme 

étant spirituellement anormaux ou aliénés parce que, souvent, deux esprits humains distincts 

se disputent et se battent pour utiliser les encéphales. 

C’est ainsi que sont exprimés des pensées, des paroles et des actes contradictoires, souvent 

en une suite confuse et en un désordre incompréhensible, parce que, en effet, ce sont deux 

esprits distincts qui essayent d’imposer leur vouloir. Le propriétaire légitime et l’intrus. Cela 

provoque naturellement aussi un surmenage des nerfs cérébraux, qui sont alors littéralement 

secoués et ébranlés, et c’est pourquoi, d’un point de vue extérieur, l’être humain ne peut que 

constater la confusion mentale, bien que le cerveau en lui-même puisse être, par ailleurs, tout 

à fait sain. Seul le combat et la querelle de deux esprits distincts provoquent cette confusion. 

Il arrive aussi ici ou là que l’esprit humain étranger, qui accapare de force un corps 

terrestre, non seulement se serve en entier du cerveau, mais pousse plus loin la prétention et 

s’approprie encore d’autres parties du corps pour réaliser ses desseins, oui, il chasse cette âme, 

qui est la propriétaire légitime du corps, sauf une petite partie qu’il ne peut pas dérober, sans 

mettre en danger la vie de ce corps lui-même. 

Dans des cas graves de ce genre, il arrive que l’on se trouve en présence de ces vies doubles 

souvent mentionnées dans les rapports qui ont donné maint casse-tête aux érudits et qui ont pu 

même parfois pousser au suicide, par désespoir de leur état, ceux qui étaient ainsi atteints. 

Or, ces événements aussi trouvent une explication conforme aux Lois. Ils sont toujours 

rigoureusement liés à des conditions très précises qui doivent nécessairement être remplies au 

préalable des deux côtés. Un être humain n’est pas abandonné sans plus à la volonté d’intrusion 

d’un esprit étranger. 

C’est ainsi que, par exemple, l’esprit d’un tel être humain dont le corps offre la possibilité 

d’être ainsi exploité par un esprit étranger et qui le lui abandonne à cette fin, sera toujours un 

esprit paresseux ou faible; car sinon, sa propre défense naturelle devrait demeurer assez 

vigoureuse pour l’en empêcher. 

La paresse ou la faiblesse d’esprit vient toujours par sa faute, mais ne peut pas être 

reconnue par l’humanité. Cette situation est à nouveau, une conséquence de la domination de 



l’intellect qui enserre l’esprit, l’emmure et l’oppresse. C’est donc une conséquence du péché 

héréditaire que j’ai décrit avec précision dans mon Message, avec tous ses effets néfastes, parmi 

lesquels compte aussi la possibilité d’être possédé. 

Un être humain à l’esprit fatigué peut être extraordinairement vif dans la pensée, de même 

que pour apprendre, parce que la paresse d’esprit n’a rien à voir avec l’acuité intellectuelle, 

comme le savent les lecteurs de mon Message. 

C’est justement l’esprit d’érudits notables qui est souvent très fortement lié à la terre et 

borné. Pour employer une expression appropriée, on pourrait utiliser les mots «avoir 

spirituellement les ailes paralysées», ce qui formulerait le mieux la notion. En réalité, l’esprit 

de maint grand érudit de l’intellect sommeille déjà vers la mort spirituelle, tandis que, sur terre, 

parmi les êtres humains, l’individu concerné est tout particulièrement honoré comme une 

lumière. 

Donc, un être humain atteint de la sorte peut être extraordinairement alerte et avisé et avoir 

cependant un esprit fatigué, qui se laisse disputer en partie son corps terrestre par un autre esprit 

humain privé de corps. 

C’est pourquoi, devenez plus initiés aux Lois originelles de la Création de Dieu, vous, êtres 

humains, et vous pourrez détourner de vous bien des malheurs! Arrachez-vous à votre vaine 

prétention de savoir, laquelle n'apporte qu'une oeuvre fragmentaire à peine utilisable dans la 

plus petite détresse. 

Pour reconnaître ces choses-là, il manque à la science actuelle le savoir; car ce que la 

science a enseigné jusqu’à aujourd’hui et prétend savoir, ne fait que prouver clairement et 

distinctement qu’à vrai dire elle ne sait encore rien du tout de la Création. Il lui manque, en 

tout, la vision des grandes relations, et par là, également, l’image véritable de l’événement réel. 

La science a la vue courte et étriquée et elle passa, sans les voir, devant toutes les grandes 

vérités. Mais voici le Tournant d’une nouvelle Époque qui à ce sujet également, fera tout 

renaître de façon nouvelle! 

Un enfant ou un adulte ne doit donc pas toujours être soupçonné lorsqu’il déclenche des 

phénomènes tels que les tapages ou lancements d’objets de matière dense. Le terrain pour de 

telles causes est tellement multiple que, pour chaque cas, ce n’est toujours qu’individuellement 

et sur les lieux mêmes que de réels initiés peuvent faire une constatation. 

Avec ce qui est dit ici, toutes les possibilités ne sont pas encore épuisées, et de loin, mais 

une chose est sûre: la possession n’entre pas en ligne de compte! 

Chez les êtres humains dont l’irradiation momentanée de leur sang permet de telles 

manifestations à un esprit étranger lié à la terre, il peut naturellement se produire aussi, au cours 

de tels événements, des convulsions du corps, des accès de fièvre et même des pertes de 

conscience. 

Mais tout cela provient uniquement du fait que l’esprit humain étranger accapare, les 

irradiations en question qui l’aident, les retire littéralement de force du corps terrestre et 

provoque ainsi des perturbations dans l’harmonie de l’irradiation normale du corps, ce qui 

évidemment, devient immédiatement perceptible dans ce corps. 

Mais tout cela ne constitue que des événements forts simples qui peuvent être facilement 

et logiquement expliqués par une bonne observation dès que l’on en connaît les justes rapports. 

Des bavardages et suppositions inutiles à ce sujet n’ont aucune raison d’être, ils ne peuvent 

que porter préjudice à telle ou telle personne qui n’est absolument pas liée avec toute l’affaire. 

C’est pourquoi, surveillez vos paroles, vous, êtres humains! Car elles aussi doivent 

fatalement vous entraîner vers le bas, parce que tout ce qui est inutile est perturbateur dans la 

Création, et que tout ce qui est perturbateur sombre vers le bas, selon la Loi de la pesanteur! 



Mais si votre langage est vrai et bien, alors vous exercez une action promotrice et, par la 

clarté de vos paroles, vous deviendrez vous-mêmes plus légers et serez ainsi élevés, parce qu’en 

cela aussi, des fils circulent et se nouent, comme avec vos pensées et vos actes. Et lorsque vous 

ne voudrez plus rien dire d’inutile, vous deviendrez plus silencieux, plus réservés, et ainsi 

s’accumuleront en vous des forces que j’ai déjà désignées par «puissance du silence»! 

Cela vous deviendra naturel dès que vous ne voudrez plus dire que ce qui est utile, comme 

l’être humain aurait dû le faire depuis le début. Alors, ses paroles occuperont à peine le tiers 

du temps qu’il emploie encore aujourd’hui à cet effet. 

Mais, il préfère, hélas, des paroles irréfléchies à un noble silence et il se laisse ainsi de plus 

en plus entraîner vers le bas, selon la Loi de la pesanteur qui pousse vers le bas et laisse sombrer 

ce qui est inutile dans la Création, car il ne peut être employé. 

C’est pourquoi, faites attention à vos paroles, êtres humains, ne prenez pas trop à la légère 

ce mal que sont les bavardages irréfléchis! Un jour, vous vous en repentirez amèrement. 



53. Demandez, alors il vous sera donné! 

L’être humain a encore toujours des doutes quant à la forme de la prière. Il veut en cela faire 

ce qui est juste et ne rien négliger. Avec le vouloir le plus sincère, il se creuse la tête et ne 

trouve pas de solution lui donnant la certitude qu’en ce domaine il ne fait pas fausse route. 

Mais se creuser la tête ne mène à rien, cela montre uniquement qu’il ne cherche toujours à 

nouveau à s’approcher de Dieu qu’avec son intellect, et cela il n’y parviendra jamais; car, ainsi, 

il demeure toujours loin du Très-Haut. 

Celui qui a accueilli en lui mon Message correctement sait que les mots ont des limites 

beaucoup trop étroites pour pouvoir, à cause de leur genre, s’élever vers les Hauteurs 

Lumineuses. Seules les intuitions que contiennent les paroles montent plus loin, au-delà des 

limites des paroles formées, selon leur intensité et leur pureté. 

Les mots ne servent pour une part qu’à montrer la direction que les irradiations de 

l’intuition doivent prendre. L’autre partie des mots déclenche le genre des radiations dans l’être 

humain lui-même, lequel emploie la parole formée comme soutien et comme enveloppe. Le 

mot auquel l’être humain pense lors de la prière vibre en lui rétroactivement, s’il le vit 

intérieurement ou s’il s’efforce de le rendre vivant en lui. 

Au cours de l’explication, vous voyez déjà les deux genres de prière surgir devant vous. 

L’un s’élève en vous à partir de l’intuition, sans réflexion, par l’expérience vécue elle-même, 

elle est donc l’intuition intense d’un instant quelconque, laquelle doit d’abord s’envelopper de 

paroles au moment du jaillissement; l’autre genre forme des paroles à l’avance, en 

réfléchissant, et ne cherche à déclencher une intuition correspondante que par une action de 

retour à travers les paroles; cette manière veut donc remplir d’intuition les paroles déjà formées. 

Il n’est certes pas besoin de dire laquelle de ces prières compte parmi les plus fortes; car 

vous savez vous-mêmes que le plus naturel est toujours aussi le plus juste. Il s’agit donc, dans 

ces deux cas, de la prière qui naît dans le jaillissement d’une intuition soudaine et qui, ensuite 

seulement, cherche à se comprimer dans des mots. 

Admettez que vous atteigne, de façon inattendue, un coup très dur du destin, un coup qui 

vous fait frémir jusqu’au plus profond de vous. L’angoisse saisit votre cœur, pour quelque 

chose qui vous est cher. Alors, dans votre détresse, un cri d’appel à l’aide s’élève en vous avec 

une force qui ébranle le corps tout entier. 

C’est là que vous voyez la puissance de l’intuition capable de s’élancer jusqu’aux Hauteurs 

Lumineuses, si… cette intuition porte en elle une pureté remplie d’humilité; car sans cette 

pureté, en effet, un arrêt bien précis se trouve déjà placé sur le chemin ascendant, quelles que 

soient l’intensité et la vigueur de l’intuition. Sans l’humilité, cela lui est complètement 

impossible, elle ne pourrait jamais parvenir jusqu’à la pureté qui entoure tout le Divin en un 

arc vaste comme des mondes. 

Aussi, une intuition d’une telle intensité n’amènera toujours avec elle qu’un balbutiement 

de paroles, parce que sa force ne se laisse jamais comprimer en des paroles étroites. L’intensité 

déborde au loin bien au-delà des limites des mots, renversant dans son bouillonnement toutes 

les barrières que les mots veulent placer par l’activité étroitement limitée du cerveau terrestre. 

Chacun de vous aura sans doute déjà fait une fois dans son existence une expérience 

semblable. Vous pouvez donc saisir ce que je veux dire ici. Et ceci est l’intuition que vous 

devez avoir au cours de la prière, si vous espérez qu’elle soit capable de s’élever jusque dans 

les Hauteurs de la pure Lumière, d’où vient pour vous tout exaucement. 

Cependant, ce n’est pas seulement dans les angoisses que vous devez vous tourner vers le 

Haut, une joie pure peut aussi, avec la même puissance, jaillir de vous vers le Haut, aussi le 



bonheur, la gratitude! Et cette manière de prier remplie de joie s’élance encore beaucoup plus 

rapidement vers le Haut, parce qu’elle n’est pas troublée. L’angoisse trouble très facilement la 

pureté de votre intuition et fait naître une fausse façon de prier. Trop souvent s’y mélange le 

silencieux reproche que ce soit précisément à vous qu’une telle chose, qui atteint si lourdement 

votre âme, doive arriver; vous ressentez même de la rancoeur, et ce n’est évidemment pas la 

bonne voie. Vos appels sont alors inévitablement maintenus dans le bas. 

Pour la prière, il n’est pas nécessaire que vous formiez des paroles. Les paroles sont là 

pour vous, pour vous fournir le soutien nécessaire à votre intuition, afin qu’elle demeure plus 

fermement concentrée et ne se perde pas en de nombreux genres. 

Vous n’êtes pas habitués à penser clairement et à vous intérioriser sans paroles, au risque 

de perdre en même temps la bonne direction, car, en parlant trop, vous êtes devenus beaucoup 

trop superficiels et distraits. Vous avez encore besoin des mots qui indiquent le chemin, et aussi 

qui servent d’enveloppes, pour maintenir ensemble les genres particuliers d’intuitions, afin de 

vous représenter aussi, de façon plus claire, ce que vous voulez déposer dans la prière, et ce, 

grâce à la parole. 

Telle est la façon de prier lorsque l’élan pour cela vient des intuitions, donc lorsqu’il est 

un vouloir de votre esprit! Mais, chez les êtres humains d’aujourd’hui, cela arrive rarement. 

Uniquement lorsque, d’une façon ou d’une autre, un choc très intense les atteint, par la 

souffrance, la joie ou aussi par la douleur physique. Volontairement, sans y être poussé par un 

choc, plus personne ne prend la peine de penser de temps en temps à Dieu, le Dispensateur de 

toutes les grâces. 

Tournons-nous à présent vers le deuxième genre de prières. Ce sont des prières qui sont 

exécutées à des moments bien déterminés, sans qu’il y ait l’un des motifs que nous venons 

d’examiner. Dans ce cas, l’être humain se propose de prier. Il s’agit d’une prière réfléchie, 

expressément voulue. 

De ce fait aussi, le processus se modifie. L’être humain pense ou énonce les paroles 

déterminées de la prière, paroles qu’il a lui-même composées ou qu’il a apprises. 

Habituellement, ces prières sont pauvres en intuition. L’être humain pense beaucoup trop à 

bien placer les mots et cela seul le détourne du véritable ressenti de ce qu’il dit ou seulement 

de ce qu’il pense. 

Vous reconnaîtrez sans plus la justesse de cette explication sur vous-mêmes, si vous faites 

un retour sur vous en pensée et vous vous examinez soigneusement une bonne fois à ce sujet. 

Il n’est pas facile de déposer dans ce genre de prières la pure faculté intuitive. La moindre 

contrainte l’affaiblit déjà et exige une partie de la concentration pour elle-même. 

À cette occasion, il faut d’abord rendre vivantes en vous-mêmes les paroles formées, cela 

veut dire que les mots déclenchent en vous le genre de l’intuition qu’elles expriment dans leur 

forme. Le processus ne va donc pas de l’intérieur vers l’extérieur, traversant le cerveau 

postérieur pour aller vers votre cerveau antérieur, lequel forme rapidement des paroles 

correspondant aux impressions, au contraire, le cerveau antérieur commence d’abord à former 

des paroles, qui sont ensuite recueillies rétroactivement et élaborées par le cerveau postérieur, 

pour exercer à partir de là une pression correspondante sur le système nerveux du plexus solaire 

lequel, après d’autres processus, peut à ce moment-là seulement déclencher une intuition 

correspondant à la parole. 

La succession chronologique de tout cela va, en vérité, extrêmement vite, de sorte qu’il 

semble à l’observateur que tout se produit simultanément, mais malgré cela, de telles 

formations ne sont pas si fortes, pas si spontanées que celles qui naissent sur le chemin inverse. 

Elles ne peuvent donc pas non plus obtenir l’effet escompté et, dans la plupart des cas, elles 



demeurent vides d’intuition. Déjà, si quotidiennement vous répétez sans cesse les mêmes 

paroles, elles perdent leur force, elles deviennent une habitude et sont alors sans signification. 

C’est pourquoi, devenez naturels dans la prière, vous les êtres humains, devenez dégagés, 

sans artifice! Ce qui est appris devient facilement une sorte de récitation. Vous ne faites ainsi 

que vous rendre les choses difficiles. 

Si vous commencez votre journée avec une véritable intuition de gratitude envers Dieu, si 

vous la terminez aussi avec une intuition de gratitude, et même si ce n’est de la gratitude que 

pour l’enseignement qui vous a été donné en ce jour par l’expérience vécue, alors vous  vivez 

bien! Que chaque oeuvre soit élaborée avec application et soin, telle une prière de gratitude, 

que chaque parole que vous prononcez reflète l’amour que Dieu vous dispense, alors 

l’existence sur cette terre deviendra bientôt une joie pour chacun de ceux qui sont autorisés à 

vivre sur elle. 

Ce n’est absolument pas difficile et cela ne vous dérobe pas de temps. Un court instant de 

sincère et profonde gratitude ressentie intuitivement vaut beaucoup mieux qu’une prière 

apprise qui dure des heures et que vous ne pourriez pourtant pas suivre avec votre intuition. En 

outre, une telle prière extérieure ne fait que vous dérober du temps pour la véritable gratitude 

dans l’action joyeuse. 

Un enfant qui aime réellement ses parents leur prouve cet amour dans sa manière d’être, 

par l’action et non par des paroles flatteuses qui, dans bien des cas, ne demeurent que 

l’expression d’une suffisance avide de cajoleries si ce n’est pas aussi une exigence résultant de 

l’égoïsme. Ceux que l’on appelle cajoleurs ont rarement de la valeur, ils ne pensent toujours 

qu’à eux et à la satisfaction de leurs propres désirs. 

Ce n’est pas autrement que vous vous tenez devant votre Dieu. Prouvez-le par l’action, ce 

que vous voulez Lui dire! 

Ainsi, vous savez maintenant comment vous devez prier et déjà vous êtes de nouveau 

angoissés devant la question de savoir ce que vous devez prier. 

Si vous voulez reconnaître la façon juste de prier, il vous faut d’abord séparer la prière de 

vos demandes. Faites une différence entre la prière et la demande! Ne cherchez pas toujours à 

appeler vos demandes des prières. 

Il faut que la prière et la demande représentent deux choses distinctes pour vous; car la 

prière fait partie de l’adoration, si vous voulez réellement vous diriger d’après la notion, tandis 

que la demande ne peut pas compter comme telle. 

Il est indispensable que vous vous dirigiez désormais en conséquence et que vous ne 

mélangiez pas tout. 

Donnez-vous dans la prière! Voilà l’unique appel que je vous adresse et dans le mot lui-

même vous avez aussi l’explication. Donnez-vous au Seigneur dans votre prière, donnez-vous 

à Lui, entièrement et sans réserve! La prière doit être pour vous un déploiement de votre esprit 

aux pieds de Dieu, dans la vénération, la louange et la gratitude, pour tout ce qu’Il vous accorde, 

dans son grand Amour. 

C’est tellement inépuisable. Seulement, jusqu’à ce jour, vous ne l’avez pas encore compris, 

vous avez perdu le chemin qui peut vous permettre d’en jouir dans la pleine conscience de 

toutes les facultés de votre esprit! 

Une fois que vous avez enfin trouvé ce chemin par la reconnaissance de toutes les valeurs 

de mon Message, alors il ne vous reste plus aucune demande. Il n’y aura plus que louange et 

gratitude, aussitôt que vous tendez vos mains et tournez votre regard vers le Haut, vers le Très-

Haut, qui se manifeste à vous par son Amour. Alors, vous êtes constamment en prière, tel que 



le Seigneur est en droit de l’attendre de vous; car vous pouvez, oui, prendre dans la Création 

tout ce dont vous avez besoin. La table y est donc servie à tout moment. 

Et, grâce aux facultés de votre esprit, vous pouvez choisir. La table vous offre toujours 

tout ce dont vous avez besoin et il n’est pas nécessaire de demander, si seulement vous prenez 

la peine de vous mouvoir de la juste manière dans les lois de Dieu! 

Tout cela est déjà dit dans les paroles bien connues de vous: «Cherchez et vous trouverez! 

Demandez et il vous sera donné! Frappez et l’on vous ouvrira!» 

Ces paroles vous enseignent l’indispensable activité de l’esprit humain dans la Création, 

et aussi, avant tout, la juste utilisation de ses facultés. Elles lui indiquent exactement comment 

il doit s’accorder avec la Création et elles lui montrent aussi le chemin qui le fait progresser 

dans celle-ci. 

Les paroles ne sont pas seulement valables au quotidien, mais leur sens est plus profond, 

il englobe toute l’existence de l’esprit humain dans la Création d'après la loi de l’indispensable 

mouvement. 

Le: «Demandez et il vous sera donné!» montre tout à fait clairement la faculté de l’esprit 

mentionnée dans la conférence «Le cycle des radiations», faculté qui l’incite, sous une 

impulsion bien définie et dont il ne peut se débarrasser, à toujours vouloir ou désirer quelque 

chose qui, alors, attire aussitôt le genre semblable par son rayonnement en lequel, 

autoactivement lui est donné ce qu’il désire. 

Mais l’impulsion du désir doit toujours demeurer une requête, elle ne doit pas devenir une 

exigence unilatérale ainsi que chaque être humain d’aujourd’hui s’est malheureusement déjà 

habitué à le faire. Car si cela demeure une requête, alors l’humilité y est ancrée et, par 

conséquent, cela renferme toujours du bien et attirera aussi du bien. 

Jésus montra distinctement, par ces paroles, comment l’être humain doit s’adapter pour 

diriger toutes les facultés auto-actives de son esprit sur la voie juste! 

Ainsi en est-il pour toutes ses paroles. Mais elles furent malheureusement comprimées 

dans le cercle étroit de l’intellect terrestre humain et, ainsi, gravement déformées; pour cette 

raison, aussi, elles ne furent plus jamais comprises ni correctement interprétées. 

En effet, chacun peut facilement comprendre que ces paroles ne visent pas les relations des 

humains entre eux, car, pas plus aujourd’hui qu’elle ne l’était autrefois, l’attitude des êtres 

humains n’est telle, que l’on puisse attendre d’eux l’accomplissement de conseils de ce genre. 

Allez vers les êtres humains et demandez, il ne vous sera rien donné. Frappez, l’on ne vous 

ouvrira pas! Cherchez parmi les êtres humains et leurs oeuvres, et vous n’y trouverez pas ce 

que vous cherchez! 

Jésus ne voulait pas non plus parler de la situation de l’être humain en face de Dieu lui-

même, en oubliant tous les univers gigantesques qui s’étendent entre Lui et eux et qui ne 

peuvent pas être simplement mis de côté comme s’ils n’existaient pas. Il ne voulait pas non 

plus parler seulement de la Parole Vivante, mais Jésus a toujours parlé en puisant à la Sagesse 

Originelle et ne La comprima jamais dans une façon de penser et des comparaisons terrestres 

mesquines. Lorsqu’il parlait, il voyait devant lui l’être humain se tenant dans la Création, et il 

choisissait ses paroles de façon à tout englober! 

Or, toutes les retransmissions, traductions et interprétations souffrent du fait que l’on omet 

de penser à cela. Celles-ci ne furent toujours exprimées qu’avec la mesquine pensée humaine 

et terrestre auxquelles elles furent mélangées et, de ce fait, elles furent déformées et dénaturées. 

Et là où la compréhension faisait défaut, on y ajoutait des idées personnelles, ce qui ne pouvait 

jamais faire atteindre le but recherché, aussi bonne que fût l’intention. 



Ce qui est humain demeura toujours mesquinement humain, mais le Divin englobe 

toujours tout! C’est ainsi que le vin fut fortement mélangé d’eau et qu’il en résulta finalement 

quelque chose de différent de ce qui était à l’origine. Cela, vous ne devez jamais l’oublier. 

Aussi, avec le «Notre Père», Jésus, par les requêtes qui y sont citées, ne cherchait qu’à 

orienter d’une façon très simple le vouloir de l’esprit dans la direction qui ne lui permettait de 

désirer que ce qui était favorable à son ascension, afin que cela lui soit accordé par la Création. 

Il ne réside ici aucune contradiction, mais c’était la meilleure façon d’indiquer le chemin 

à suivre, le bâton infaillible pour tout esprit humain de cette époque-là. 

Mais l’être humain d’aujourd’hui a besoin de tout le vocabulaire qu’entre-temps il s’est 

créé, et de l’emploi de chaque concept qui en est résulté, s’il doit y avoir pour lui un chemin 

menant hors de la confusion des subtilités de son intellect. 

C’est pourquoi, êtres humains de l’époque actuelle, je dois vous donner des explications 

plus approfondies, lesquelles, en réalité, répètent exactement la même chose, mais à votre 

façon! 

Apprendre cela est maintenant votre devoir; car vous êtes devenus des initiés au savoir de 

la Création! Aussi longtemps que vous n’accomplissez pas, dans le savoir, les devoirs que vous 

imposent les facultés de votre esprit pour votre évolution, vous n’avez pas non plus, le droit de 

demander! 

Cependant, par le fidèle accomplissement de vos devoirs dans la Création, tout vous sera 

accordé par la fonction d’échange, et il n’y aura plus pour vous de raison de demander quoi 

que ce soit; au contraire, seule la gratitude jaillira librement dans votre âme vers celui qui, dans 

l’Omnisagesse et l’Amour, vous comble sans cesse et chaque jour de ses dons!  

Vous, pauvres humains, si seulement vous pouviez enfin prier de façon juste! Réellement 

prier! Combien riche serait alors votre existence; car dans la prière réside le plus grand bonheur 

qui puisse vous échoir. Elle vous élève à une hauteur incommensurable. Si bien que l’intuition 

de bonheur flue à travers vous, vous emplissant de béatitude. Si seulement vous pouviez prier, 

êtres humains! Que ce soit maintenant mon voeu pour vous. 

Alors, dans votre façon mesquine de penser, vous ne demanderez plus qui vous devez et 

pouvez prier. Il n’y en a qu’Un à qui vous pouvez consacrer vos prières, le seul: DIEU ! 

En des instants solennels, approchez-vous de Lui, avec une intuition sacrée et répandez 

devant Lui toute la gratitude que votre esprit peut avoir! Tournez-vous uniquement vers Lui 

dans la prière; car c’est à Lui seul que revient la gratitude et c’est à Lui seul aussi que tu 

appartiens, ô être humain, puisque c’est aussi grâce à son grand Amour que tu as pu naître! 

Toutefois, si tu as des demandes, alors tu peux t’adresser à ses Fils, au Christ Jésus ou bien 

à Imanuel. Cependant, tu ne dois jamais élever la demande au rang de la prière; car la prière 

appartient uniquement au Seigneur! 



54. Remerciement 

«Merci! Mille fois merci!» Ce sont des mots que tout être humain a sans doute déjà pu entendre 

souvent. Ils sont prononcés avec tant de nuances diverses qu’il n’est pas possible de les classer 

d’emblée dans une catégorie précise ainsi que l’exige le sens des mots en tant que tel. 

Ici justement, le sens des mots n’entre en considération qu’en second, voire en troisième 

lieu. C’est plutôt le ton, l’intonation qui confère aux mots leur valeur, ou montre leur absence 

de valeur. 

Dans bien des cas, sans doute dans la plupart, ce n’est que l’expression d’une habitude 

superficielle en usage dans les formes courantes de la politesse sociale. C’est alors exactement 

comme si ces mots n’avaient pas du tout été prononcés, ils demeurent des façons de parler 

vides qui, pour tous ceux auxquels ils s’adressent, constituent plutôt des offenses que des 

marques d’appréciation. Parfois seulement, mais cela très rarement, on peut aussi y percevoir 

une vibration qui témoigne d’une intuition de l’âme. 

Il n’est pas nécessaire d’avoir une ouïe particulièrement fine pour reconnaître quelle est 

l’intention de la personne qui prononce ces mots. Il ne s’y trouve pas toujours quelque chose 

de bon; car les vibrations de l’âme sont de genres très différents avec des mots semblables. 

Il peut s’y manifester le mécontentement ou la déception, voire même l’envie et la haine, 

le mensonge et maintes mauvaises intentions. De toutes les manières, on abuse souvent de ces 

belles paroles de gratitude authentique, pour dissimuler soigneusement quelque chose d’autre, 

à moins qu’elles ne soient même complètement vides et qu’elles soient prononcées dans le seul 

but de parler pour se conformer aux usages et aux coutumes ou par habitude. 

En général, c’est l’expression de ceux qui sont habitués à recevoir et qui ont sans cesse ces 

mots à la bouche et qui, sans y penser, les tiennent toujours prêts pour tout, tel un bredouillage 

de toutes sortes de formules de prières en chaînes interminables; formules que l’on rencontre 

fréquemment, mais qui, par leur rengaine dénuée d’intuition, ne sont qu’une offense à la 

Sainteté de Dieu et à la Grandeur de Dieu! 

Mais, telles des fleurs magnifiques sur un sol stérile, brillent de façon remarquable dans la 

Création les cas où les mots sont réellement utilisés dans le sens même de ce qu’ils cherchent 

à exprimer, où l’âme vibre donc en harmonie avec le contenuoù les mots formulés demeurent 

effectivement l’expression des pures vibrations de l’âme, tel que cela doit toujours être 

lorsqu’un être humain forme des mots. 

Si une fois vous y réfléchissiez consciencieusement, vous devriez reconnaître que tout ce 

qui est exprimé sans intuition ne peut être que vain bavardage par lequel l’être humain gaspille 

le temps qu’il devrait utiliser autrement, ou encore que ce langage ne peut renfermer qu’un 

faux vouloir lorsque les paroles cherchent à simuler à autrui quelque chose que ne ressent pas 

celui qui parle. Rien de sain ni de constructif ne peut jamais en résulter. Cela, les Lois dans la 

Création l’en empêchent. 

Il n’en va pas autrement, même si cela est fort triste et montre distinctement toute la fange 

que les êtres humains ont accumulée avec leurs bavardages en tous genres dans le domaine de 

la matière dense fine qui se répercute sur l’existence terrestre, et que chaque âme humaine doit 

d’abord traverser avant de pouvoir pénétrer dans les contrées plus légères. 

N’oubliez jamais que chacune de vos paroles fait naître une forme qui montre 

distinctement la contradiction existant entre votre ressenti et vos paroles, que vous le vouliez 

ou non. Vous ne pouvez rien y changer. Pensez-y en tout ce que vous dites. Si, pour votre 

bonheur, ce ne sont que des formes plus légères et qui se dissipent à nouveau rapidement, le 

danger existe toujours pour vous de voir ces formes recevoir soudain un afflux de force 



d’origine complètement étrangère, afflux qui les renforce et les densifie du fait de leur genre 

semblable, et qui ainsi leur permettent d’arriver à exercer une action qui doit forcément devenir 

pour vous une malédiction. 

Pour cette raison, essayez encore de parvenir à ne dire que ce qui reflète les vibrations de 

votre âme. 

Vous vous imaginez que ce n’est absolument pas possible sur terre étant donné qu’en 

raison des habitudes actuelles vous n’auriez que bien trop peu de choses à dire, et que la vie 

menacerait ainsi de devenir monotone et ennuyeuse, surtout durant les heures de loisir. Il y a 

certes beaucoup d’êtres humains qui pensent ainsi et qui s’en effraient. 

Cependant, lorsque l’être humain est arrivé aussi loin dans ses réflexions, il voit aussi 

combien le temps de son existence sur terre a dû jusqu’alors rester complètement vide, sans 

valeur et ainsi sans but. Alors, il ne regrettera plus ces nombreuses heures gaspillées en futilités 

et, au contraire, c’est cela qu’il craindra à l’avenir. 

L’être humain qui cherche à remplir son temps avec des paroles creuses, uniquement pour 

entretenir des relations avec ses semblables, est lui-même vide, ainsi que son entourage. 

Cependant, cela il ne se l’avouera pas lui-même. Il se consolera en se disant qu’il ne peut tout 

de même pas toujours dire des choses sérieuses, que cela deviendrait ennuyeux pour les autres, 

bref, que cela ne tient qu’aux autres s’il ne parle pas de ce qui peut-être le touche encore lui-

même. 

Or, il ne fait que se leurrer lui-même. Car si ceux qui se tiennent à côté de lui devaient 

réellement être comme il le suppose, ce serait la preuve que lui non plus n’a rien d’autre à 

proposer, puisque c’est seulement le genre semblable qui, par attraction, crée l’entourage qu’il 

fréquente. Ou bien c’est son entourage qui l’a attiré de par son genre semblable. Des deux 

côtés, c’est la même chose. À ce sujet, le peuple a bien raison lorsqu’il affirme: «Dis-moi qui 

tu fréquentes et je veux te dire qui tu es!» 

Des êtres humains vides, qui n’aspirent pas à donner véritablement un sens à leur vie, 

fuiront toujours ces êtres humains qui portent en eux des valeurs spirituelles. 

Personne ne peut dissimuler des valeurs spirituelles; car selon la Loi du mouvement dans 

la Création, l’esprit pousse tout naturellement à l’activité dès lors qu’il n’est pas enseveli en 

l’être humain, mais qu’il est encore réellement vivant. Il pousse vers l’extérieur, 

irrésistiblement et, à son tour, un tel être humain en trouvera d’autres auxquels il pourra, grâce 

à l’activité de son esprit, offrir quelque chose en  compensation, afin qu’en retour lui aussi 

reçoive d’eux, ne serait-ce que par une nouvelle impulsion ou par des questions sérieuses. 

Il est complètement exclu que l’ennui puisse encore trouver là une place! Au contraire, les 

journées sont alors beaucoup trop courtes, le temps passe encore plus vite et ne suffit plus pour 

être rempli de tout ce qu’un esprit peut donner lorsqu’il s’active réellement! 

Allez vers vos semblables, écoutez-les et cherchez parmi les nombreux mots qu’ils 

prononcent ceux qui ont une teneur valable, vous reconnaîtrez vite et sans peine à quel point 

l’humanité est à présent spirituellement morte, cette humanité qui devrait pourtant agir 

spirituellement, c'est-à-dire avec sérieux, construisant par chaque parole qu’elle prononce, 

parce qu’elle est d’esprit! C’est vous-mêmes qui avez dérobé à vos paroles toute la force élevée 

qu’elles devraient renfermer selon la Loi de la Création, et cela, par la fausse utilisation que 

vous avez faite de la dernière expression de votre pensée. Le langage doit être pour l’être 

humain la puissance et le glaive pour favoriser et protéger l’harmonie, mais non pas pour 

répandre la souffrance et la discorde. 

Celui dont les mots viennent de l’esprit ne peut pas en former beaucoup, mais chez lui, 

chaque parole devient action, parce qu’il vibre en chacun de ses mots et cette vibration amène 



l’accomplissement dans la Loi de la fonction d’échange qui se réalise dans la Loi de l’attraction 

du genre semblable. 

C’est pourquoi l’être humain ne doit jamais non plus prononcer superficiellement les 

paroles de remerciement; car elles ne sont nullement un remerciement dès qu’elles ne viennent 

pas de l’âme! 

Cela ne résonne-t-il pas comme un chant d’allégresse lorsque dans une bouche humaine se 

forment ces simples mots, avec un sentiment de bonheur: merci! Mille fois merci! 

Et c’est plus, bien plus en réalité; car un tel remerciement venant d’une âme émue est en 

même temps une prière! Un remerciement à Dieu. 

Dans tous ces cas, les intuitions accompagnant les mots s’élèvent infailliblement vers le 

haut et par la fonction d’échange, la bénédiction descend sur l’être humain ou sur ceux qui ont 

provoqué ces intuitions, donc sur le lieu auquel s’adressent les paroles d’authentique gratitude, 

auquel elles furent dirigées. 

C’est en cela que réside la juste compensation, laquelle s’accomplit par cette bénédiction 

qui prend également forme et qui devient obligatoirement visible sur la terre. 

Mais… ce n’est pas partout que la bénédiction peut fleurir visiblement; car le processus 

exige ceci: quoi qu’ait pu faire celui auquel s’adressent ces paroles de remerciement 

authentique, il doit l’avoir fait avec amour et avec l’intention de procurer de la joie à l’autre! 

Qu’il s’agisse d’un don ou d’un acte quelconque ou seulement d’un conseil réellement bien 

intentionné par une bonne parole. 

Si cette condition préalable n’est pas remplie par le donneur, alors la bénédiction de la 

fonction d’échange, laquelle descend à la suite de la gratitude qui s’est élevée, ne trouve pas 

de terrain en lequel elle pourrait s’ancrer et ainsi, dans tous les cas, il est obligatoire que la 

juste bénédiction ne se produise pas, parce que celui qui devait la recevoir n’est pas capable de 

l’accepter ou de l’accueillir! 

Il réside en cela une Justice que l’être humain terrestre ne connaît pas, une Justice que 

seules portent en elles les Lois de la Création, Lois qui agissent par conséquent de manière 

vivante et auto-active, et qui sont incontournables en cela et incorruptibles. 

C’est ainsi que, par exemple, un être humain qui fait quelque chose par calcul pour en 

retirer soit de la gloire, soit une réputation agréable ne pourra jamais recevoir de bénédiction 

pour ses bienfaits, parce qu’il ne porte pas en lui le terrain requis, conformément aux Lois, 

pour la réception d’une telle bénédiction. Il peut, tout au plus, obtenir des avantages éphémères, 

morts et par conséquent uniquement passagers et terrestres, mais jamais la véritable 

récompense de Dieu, que seul peut recevoir l’être humain qui se tient et vit lui-même dans le 

sens voulu par la Volonté divine dans la Création. 

Même si un être humain donnait des millions pour les pauvres ou, comme il arrive souvent, 

s’il les offrait pour la science, s’il n’a pas le véritable amour comme mobile, l’élan de l’âme à 

porter secours, alors il ne recevra aucune récompense de Dieu, parce qu’elle ne pourrait pas 

lui échoir, étant donné qu’un tel être humain n’est pas capable de l’accueillir, de la recevoir! 

La bénédiction se tient, certes, au-dessus de lui, de façon tout à fait conforme aux Lois, 

comme la conséquence de maint remerciement authentique provenant des cercles des 

bienfaiteurs, cette bénédiction est même descendue sur lui, pourtant un tel être humain ne peut 

en bénéficier par sa propre faute, parce qu’il n’offre pas en lui le terrain nécessaire pour la 

réception. 

Lors d’un remerciement authentique, le déclenchement se produit dans tous les cas. 

Cependant, l’intensité de son effet se règle toujours, conformément aux Lois, selon le genre de 



la disposition de l’âme de celui pour lequel la bénédiction est venue dans la fonction de 

réciprocité. 

Celui qui doit recevoir est donc lui-même coupable lorsqu’une telle bénédiction ne peut 

prendre forme pour lui, parce qu’il ne possède pas en lui la faculté de pouvoir l’accueillir selon 

les prescriptions de la Loi originelle de la Création, parce que la véritable chaleur d’âme lui 

manque pour cela. 

Cependant, le mauvais usage des belles paroles de remerciement n’est pas pratiqué que 

d’un seul côté, pas seulement par ceux qui reçoivent, mais aussi ceux qui donnent déforment 

et défigurent gravement la notion de remerciement. 

Nombreux sont les gens qui font apparemment beaucoup de bien et qui apportent leur aide, 

mais uniquement dans l’intention de récolter des remerciements pour eux-mêmes. 

Il y a en eux un froid calcul lorsqu’ils donnent. Seule agit la sagacité de l’intellect. Il en 

est bien quelques-uns qui offrent spontanément leur aide par sensibilité, mais qui plus tard, 

cherchent constamment à rappeler cette action à l’ancien bénéficiaire et attendent de lui un 

remerciement pour la vie entière! 

De tels êtres humains sont encore pires que les pires usuriers. Ils ne craignent pas 

d’attendre un esclavage à vie de ceux qui bénéficièrent de leur aide à un moment quelconque. 

Ainsi, non seulement ils anéantissent à leurs propres yeux et pour eux-mêmes la valeur du 

secours jadis offert, mais ils s’enchaînent et se chargent d’une faute énorme. Ce sont de 

méprisables créatures qui ne sont pas dignes de continuer à respirer une heure de plus dans la 

Création et d’y jouir des grâces que le Créateur leur prodigue de nouveau à chaque instant. Ce 

sont les plus infidèles des serviteurs qui devront être réprouvés par leur propre faute. 

Or, ce sont précisément ceux-là qui, ici-bas, se targuent de morale et qui sont aussi 

soutenus par les moralistes de la terre, lesquels, avec des paroles grandiloquentes, cherchent à 

promouvoir constamment les mêmes fausses opinions au sujet du devoir de dire merci, 

cultivent ainsi quelque chose qui, selon les Lois originelles de la Création, appartient à la plus 

grande immoralité qui soit et qui, même sur terre, devra être éliminée en tant que tel à l’avenir. 

C’est alors que l’authentique disposition à aider sera venue dans les âmes pour de réels 

besoins de l’âme et aussi des besoins terrestres. De même, l’authentique intuition de remercier 

résidera aussi dans les paroles de remerciement et, de ce fait, offrira la compensation nécessaire 

à l’harmonie voulue par Dieu dans la Création, cette harmonie où il faut que reste exclue toute 

unilatéralité qui amène le trouble et la confusion, donc qui entrave en portant préjudice. 

Bien des êtres humains louent présentement la gratitude comme une vertu, d’autres en font 

un devoir d’honneur! D’une façon bornée et dans l’incompréhension sont émises et répandues 

avec insouciance des opinions qui ont déjà causé de graves souffrances à de nombreux êtres 

humains. 

C’est pourquoi l’être humain doit à présent chercher à voir clairement ce qu’est 

véritablement la gratitude, ce qu’elle provoque, comment elle agit. 

Alors, beaucoup de choses changeront en ce domaine et toutes les chaînes de l’esclavage 

tomberont, ces chaînes qui sont nées des fausses conceptions du remerciement. L’humanité en 

sera enfin délivrée. Vous ne ressentez pas quel malheur s’est étendu sur cette humanité de la 

terre, tel un linceul pour la dignité humaine et le noble et joyeux désir d’aider, par suite de cette 

mutilation et des fausses notions de la pure gratitude qui furent imposées! D’innombrables 

familles en sont notamment contaminées et depuis des millénaires, les victimes accusatrices. 

Chassez cette fausse illusion qui consciemment et volontairement, cherche à enfoncer dans 

la boue toute noble action qui pour la dignité humaine, est naturelle. 



Le remerciement n’est pas une vertu! Il ne peut pas, il ne veut pas être compté parmi les 

vertus. Car toute vertu vient de Dieu et est par conséquent illimitée. 

Le véritable remerciement ne doit pas davantage être qualifié de devoir! Car alors il ne 

peut pas déployer en lui la vie, cette chaleur qui lui est nécessaire pour obtenir de la Création 

la bénédiction de Dieu par la fonction de réciprocité! 

Le remerciement est étroitement lié à la joie! Il est lui-même une expression de la joie la 

plus pure. Donc, là où la joie n’en constitue pas la base, là où un joyeux transport n’en est pas 

la cause, là l’expression de gratitude est faussement employée, on en fait un abus! 

Dans de tels cas, elle ne pourra jamais déclencher les leviers que la vraie gratitude 

déclenche de façon auto-active selon les Lois de cette Création, conformément à la Volonté de 

Dieu. La bénédiction est alors exclue. À sa place, la confusion vient obligatoirement. 

Or, on rencontre un tel abus presque partout où les êtres humains parlent aujourd’hui de 

gratitude, de remerciement. 

Le remerciement réellement ressenti est une valeur de compensation voulue de Dieu, qui 

confère à celui auquel revient un remerciement, la contrepartie dans la Loi de l’indispensable 

compensation existant dans cette Création, Création qui ne peut être maintenue et promue que 

grâce à l’harmonie qui réside dans l’accomplissement de toutes les Lois originelles de la 

Création. 

Mais vous, les êtres humains, vous apportez la confusion dans la trame de tous les fils des 

Lois en cours, et cela, par vos fausses utilisations, par vos conceptions erronées. C’est bien 

pourquoi vous vous rendez difficiles d’atteindre le vrai bonheur, la paix. Par vos paroles, vous 

êtes dans la plupart des cas des hypocrites. Comment pouvez-vous alors attendre que la vérité 

y fleurisse pour vous, ainsi que le bonheur? Il vous faut donc toujours récolter ce que vous 

semez. 

Aussi, tout ce que vous semez avec vos paroles, par la manière dont vous les exprimez, 

par votre attitude à l’égard de vos paroles, vous devez aussi le récolter! 

Rien d’autre ne peut en résulter. Souvenez-vous-en pour tout ce que vous dites! 

Chaque soir, faites donc vous-mêmes un examen approfondi de tout ce que vous avez pu 

dire au cours de la journée et cherchez à reconnaître la valeur des paroles que vous avez 

échangées avec vos semblables. Vous serez horrifiés du vide de tels propos, à commencer par 

la futilité qui remplit tant d’heures d’une seule journée! Faites-en l’essai sans vous ménager. 

Avec horreur, il vous faudra voir ce qui doit en surgir pour vous dans les ateliers de la Création 

que, certes, vous connaissez bien grâce à mon Message, et qui est dû aux effets auto-actifs de 

tout ce qui émane de vous en intuition, en pensées, en paroles et en actes! 

Examinez-vous avec sérieux et soyez prêts à un aveu sincère. À partir de cette heure, vous 

vous transformerez en bien des choses. 

Vous ne devez donc pas devenir taciturne dans la vie terrestre afin de suivre le bon chemin. 

Mais vous devez éviter les superficialités dans vos paroles et le manque de sincérité qui se 

dissimulent derrière presque toutes les conversations de ces humains de la terre. 

Car tel que vous exprimez votre gratitude, ainsi vous agissez dans  toutes vos paroles, et 

pourtant, en vous-mêmes, vous estimez grandement ces instants que vous trouvez sincères, 

solennels et importants, en lesquels vos paroles expriment en même temps votre intuition! 

Cependant, cela n’arrive que rarement, alors que cela devrait être toujours ainsi! Tant 

d’êtres humains s’imaginent particulièrement avisés et sages, même spirituellement très 

évolués, lorsqu’ils s’y entendent à dissimuler leur ressenti et leur vouloir réel derrière leurs 

paroles, et à ne jamais laisser voir leur vrai visage à leurs semblables malgré une conversation 

enflammée. 



On qualifie cette façon de faire de «diplomatie», comme expression rassurante pour ce 

singulier mélange fait d’adresse à tromper, d’hypocrisie et de fausseté, de convoitise toujours 

à l’affût pour se procurer des avantages pour sa gloire personnelle aux dépens des faiblesses 

découvertes chez autrui. 

Or, dans la Loi de la Création, il n’y a aucune différence entre le fait qu’un être humain 

entreprenne tout cela pour lui personnellement ou au bénéfice d’un État! Ici, agir c’est agir, ce 

qui doit nécessairement déclencher tous les effets de ces Lois. 

Celui qui connaît les Lois et leurs répercussions n’a pas besoin d’être prophète pour 

pressentir de façon infaillible la fin de tout ce que comporte le destin des différents peuples et 

de l’humanité de cette terre; car l’humanité entière n’est pas capable d’en modifier ou d’en 

déformer quoi que ce soit! 

En changeant à temps sa façon d’agir par la reconnaissance et par la sincère observation 

des Lois, l’humanité aurait au moins pu essayer encore d’atténuer bien des choses afin d’alléger 

par là beaucoup de troubles. Mais à présent il est trop tard! Car toutes les conséquences de ses 

agissements jusqu’à ce jour sont d’ores et déjà en cours. 

Cependant, toute la gravité des événements sert en vérité pour la bénédiction. C’est une 

grâce! C’est la purification qu’elle apporte là où est le faux qui, comme conséquence dernière, 

conditionne l’effondrement: que ce soit dans l’État ou dans la famille, au sein d’un  peuple lui-

même ou dans les relations avec d’autres, nous sommes dans le grand règlement final des 

comptes qui règne au-dessus de la puissance de domination humaine. Rien ne peut s’y 

soustraire ou se dissimuler devant lui. 

Seules parlent encore les Lois de Dieu, qui se répercutent auto-activement avec une 

précision et une infaillibilité surhumaines, pour tout ce qui s’est produit jusqu’à présent; car 

une Force neuve, issue de la Volonté de Dieu, a pénétré en elles, une Force qui les pousse 

maintenant à se resserrer autour des humains, semblables à des murailles d’airain, protégeant 

ou anéantissant, selon la manière dont les êtres humains se seront eux-mêmes placés par rapport 

à elles. 

À l’avenir, les Lois resteront encore pour longtemps semblables à ces murailles, entourant 

tout avec la même Force, afin qu’une telle confusion, comme celle qui exista jusqu’ici, ne 

puisse plus se reproduire encore une fois. De ce fait, les êtres humains seront bientôt contraints 

de se mouvoir dans les seules formes voulues par Dieu, pour leur propre salut et pour leur 

libération, pour autant que celle-ci soit encore possible, jusqu’à ce qu’enfin ils s’engagent à 

nouveau consciemment sur les chemins justes, ceux qui sont conformes à la Volonté de Dieu. 

C’est pourquoi, regardez autour de vous, êtres humains, apprenez à vibrer dans vos paroles 

de façon à ne rien négliger! 



55. Déceptions 

Quand l’être humain de la terre apprendra-t-il donc à rechercher, chaque faute, chaque raison 

des échecs et des non-accomplissements, en lui! Il semble qu’il ne le pourra jamais. Bien trop 

grands sont les égards qu’il prend envers lui-même, mais bien trop petite et trop limitée est sa 

pensée obstinément rigide. 

Selon les expériences ayant eu lieu jusqu’ici, il ne l’apprendra jamais, parce qu’il ne le 

veut pas! En dépit du meilleur et du plus ferme vouloir, il subsiste, en son for intérieur le plus 

intime, une certaine réserve et cette réserve, en fin de compte, n’est toujours que le reflet de 

son cher «moi», avec une quelconque particularité qu’il tente encore de maintenir avec une 

ténacité qui surpasse même la force du meilleur vouloir. 

Il se tient profondément caché, ce «moi», si profondément que certains êtres humains 

s’imaginent qu’il a disparu. Mais il est encore là et, de sa cachette, il envoie ses fils nuisibles 

en des instants où l’être humain s’y attend le moins. Il s’introduit de force dans beaucoup de 

choses et, lors de décisions particulières qui surprennent et qu’il faut prendre vite, le cher «moi» 

se place même très ouvertement devant le devoir de l’accomplissement sacré! 

Même si cela n’est possible que passagèrement lorsqu’il existe véritablement un ferme 

vouloir d’accomplissement, cela affaiblit néanmoins l’action de la volonté d’accomplissement 

et retarde mainte victoire, la rend difficile ou même complètement impossible. 

C’est ainsi que l’être humain a été trouvé au cours du dernier examen. Volontairement, il 

ne renonce jamais complètement à lui-même avec ses particularités et ses désirs, pas même 

sous les effets de l’extrême souffrance. Le «moi» ne cesse d’avoir son mot à dire et s’impose, 

notamment dans l’amour qu’il éprouve pour l’un de ses prochains et qu’il place au-dessus de 

tout, sans que l’être humain soit vraiment conscient de cette faiblesse. 

Il faut donc que l’être humain soit brisé en lui-même afin de pouvoir acquérir par là même 

la faculté d’ériger, en son for intérieur, une nouvelle construction à la gloire de Dieu, qui Seul, 

conduit l’être humain au vrai bonheur. Il faut que les divinités secondaires existant jusqu’alors 

s’inclinent ou soient exterminées par le coup du glaive, ce coup que les êtres humains auront 

eux-mêmes provoqué. 

Comme il vous était facile de tout obtenir, ô êtres humains, et comme vous vous rendez 

toutes choses difficiles! 

Ne pouvez-vous donc, au moins une fois, élever un tant soit peu votre pensée au-dessus de 

cette forme rigide que vous vous êtes forgée au cours des millénaires, cette forme pour 

l’évolution de laquelle vous avez délibérément sacrifié des époques entières, comme si vous 

en disposiez en surabondance, alors que les Lois éternelles, qui tissent leur trame dans la 

Création, ne peuvent vous offrir une seule minute à gaspiller. 

Comment donc vous imaginez-vous ce qui doit arriver à présent? Y songez-vous d’ailleurs 

une fois, sans vous placer de nouveau soigneusement à l’écart afin d’échapper à votre propre 

regard inquisiteur, comme vous n’avez cessé de le faire jusqu’à présent, parce que vos 

habitudes ne vous permettaient pas d’agir ou de penser autrement. 

Mettez-vous donc pour une fois spirituellement en mouvement avec vigueur, devenez 

libres de toutes les formes rigides qui vous retiennent vers le bas et vous dévalorisent. 

Dans le cycle de votre pensée, il manque la vie! Je vais vous montrer rien que par un 

exemple comment, de ce fait, vous vous contraignez en toute bonne foi d’être petits, de vous 

nuire à vous-mêmes et aux autres malgré le meilleur vouloir de bien faire, oui, et même de 

porter atteinte à ce qui vous est effectivement sacré. 



Supposez qu’un être humain vienne trouver un sage, pour lui demander s’il suit son chemin 

correctement et où celui-ci le conduit. Un tel être humain est toujours rempli de souhaits et de 

questions. Et avec certitude, on peut toujours s’attendre à ce que, parmi toutes ses questions, 

très peu seulement soient réellement objectives. La plupart d’entre elles ne sont que de nature 

purement personnelle et terrestre. 

Même si tout initié n’aime pas répondre à de telles questions, puisque dans le Message il 

y a déjà tout ce dont l’être humain a besoin pour lui-même, il peut néanmoins arriver que, 

répondant à une telle demande, il soulève quelque peu le voile qui recouvre le chemin qui peut 

encore se présenter pour un questionneur dans le tissage des Lois. Avec avidité, celui-ci se 

saisit de ce qui lui a été dit et cherche ensuite à s’y conformer du mieux qu’il le peut, mais 

toujours et uniquement de la manière dont il se l’imagine lui-même. 

L’image des paroles qu’il a sollicitées lors de sa visite demeure devant lui, il s’y accroche, 

imperturbable, jusqu’à ce que vienne le temps qu’il pensait être celui de l’accomplissement. 

Mais ses pensées sont la plupart du temps édifiées sur ses désirs, formées d’après ses 

conceptions tout à fait personnelles qu’il veut toujours quant à lui, considérer comme justes. 

Pourtant, ce moment qu’il s’était ainsi imaginé passe bien souvent sans que vienne 

l’accomplissement! Alors, si cet être humain est bon, il se demandera en hochant la tête, 

déconcerté et peut-être même découragé, comment une telle chose est possible, étant donné 

qu’il croit fermement à ce qui lui a été dit et que tout ce que dit un initié doit se réaliser s’il est 

réellement si savant. 

Il entrera en conflit avec lui-même, il se consolera peut-être à la pensée qu’il va d’abord 

attendre et voir ce qui va encore se passer. Dans tous les cas, c’est sans doute sa foi qui subira 

en premier lieu un refroidissement et qui se trouvera ébranlée, à moins qu’il ne soit capable de 

trouver un motif qui lui permette de surmonter cette déception. 

S’il s’agit par contre d’un être humain d’un genre mauvais, il se moquera, s’emportera 

contre tout ce qui est à mettre en relation avec cet initié qui l’a déçu et, naturellement aussi, 

contre l’initié lui-même. Il y inclut même mon Message, même si ceci apporte la preuve qu’il 

ne l’a encore jamais compris ou qu’il est incapable de se fier à sa propre conviction, bref qu’il 

n’est rien spirituellement et demeure soumit à toutes les fluctuations des apparences terrestres. 

Un tel homme se marque du sceau de l’ivraie. 

Il ne se souvient plus qu’il était, jusqu’alors, convaincu de la Vérité de mon Message et 

qu’il pouvait en ressentir les valeurs sur lui-même et en lui-même. Ainsi, il met également le 

Message de côté, même si celui-ci lui a beaucoup apporté. 

Il essayera par ses paroles de faire douter tous les êtres humains. Ce qu’il a lui-même 

reconnu comme bon et dont il a peut-être même fait l’expérience sur lui, cela il ne le mentionne 

pas et cherche même à le transformer en son contraire. À cette occasion, nul ne pense à se 

regarder d’abord lui-même en s’examinant convenablement et à rechercher si les motifs pour 

lesquels ce qui a été dit n’a pas pu se produire ne dépendaient pas de lui et de ses actes. 

Or, c’est précisément cela qui serait le plus juste! Car ce qui ne s’accomplit pas est toujours 

la faute de celui-là même qui fut ainsi déçu. 

Il peut en effet avoir changé dès la première heure qui suit l’entretien, rendant ainsi les 

accomplissements impossibles. Dès qu’il n’atteint pas lui-même ce qui l’attend sur le chemin 

et qui est donc prévu pour lui, cela ne peut pas non plus s’accomplir intégralement. À sa place, 

c’est une autre expérience vécue qui l’attend; car l’expérience vécue elle-même arrive 

assurément, seules les formes changent en fonction du comportement personnel. C’est ainsi 

qu’au lieu de la joie peut naître la souffrance, ou que la souffrance peut se transformer en joie, 

mais les deux apporteront à son esprit le vécu prévu pour lui. 



Les étapes bien déterminées d’une pérégrination terrestre s’accomplissent pour chaque 

esprit. Quant aux aspects extérieurs, aux motifs qui donnent l’impulsion nécessaire, ils 

s’orientent et se modifient en fonction de la vie intérieure de l’intéressé. 

Toutefois, le pèlerin de la terre n’y considère toujours que tout ce qui est extérieur, la 

forme, ce qui demeure soumis aux transformations! Et c’est pourquoi il se crée des déceptions 

et des doutes. 

Imaginez-vous qu’un être humain chemine sur une route qui le conduit à Vienne à 

condition qu’il se maintienne toujours dans la même direction. 

S’il venait à poser à quelqu’un qui connaît exactement la région la question: 

«Où vais-je arriver au terme de mon voyage?» 

Alors, évidemment, l’interrogé ne pourrait que répondre: 

«À Vienne!» 

Il pourrait en outre nommer quelques villes intermédiaires que le voyageur traverserait au 

passage. 

Cependant, si pour une raison quelconque, le voyageur change entre-temps sa direction 

avant les étapes mentionnées, il n’arrivera pas, en dépit de la vérité qui lui a été dite, à Vienne, 

mais en un quelconque autre lieu. Peut-être à Paris, Zurich ou Rome. 

Dès qu’il change de direction en cours de route, le but aussi se modifie avec le plus petit 

changement et, avec lui, se modifient les accomplissements dans leur forme originelle, tels 

qu’ils se seraient présentés le long du premier chemin. Mais alors, il n’a aucune raison de 

considérer celui qui lui avait donné l’information comme un ignorant ou même comme un être 

humain ne cherchant intentionnellement qu’à simuler un savoir. 

De même que l’événement décrit ici est simple, de mêmeen est-il pour la pérégrination de 

l’être humain dans son existence terrestre. 

Si un individu demande où son chemin le conduit, un initié peut très bien lui dire les 

endroits où il aboutira, oui, où devra aboutir le chemin sur lequel il se trouve au moment où il 

pose sa question! 

On ne peut jamais donner une autre réponse à un être humain. Celle-ci ne sera toujours 

qu’une information donnée d’après la position du moment, la direction du moment du 

demandeur puisqu’en effet, comme chacun le sait par mon Message, celui-là conserve toujours 

sa libre volonté quant à ses propres décisions. Il peut donc, déjà quelques minutes après la 

question, effectuer intérieurement un changement de direction, ce qui, aussitôt et de manière 

autoactive, changera le chemin et ses buts. 

Si quelqu’un a d’abord dirigé ses pas vers Vienne et se tourne soudainement vers Rome, 

il atteindra évidemment Rome et non Vienne. 

En ce qui concerne les chemins spirituels, c’est exactement la même chose. Et ceux-ci 

produisent également leurs effets dans la matière dense! Car ils y sont déterminants. 

J’ai souvent dit que même un Fils de Dieu ne peut pas contraindre un être humain à devenir 

bienheureux étant donné qu’en ce qui concerne ses décisions, la libre volonté de chaque esprit 

n’est pas supprimée. 

Plus d’un s’imagine être particulièrement grand dans sa foi, lorsqu’il pense que je pourrais 

voir son chemin terrestre avec précision, de sorte que ce que je lui en dirais alors, en réponse à 

sa question, devrait lui arriver d’une manière inconditionnelle. Maint être humain se montre de 

nouveau si indiciblement petit dans sa supposition que, si quelque chose n’arrive pas comme 

il se l’est imaginé, je ne peux pas non plus, toujours à son avis, être un Envoyé de Dieu. 



Dans les deux cas, chez celui qui pense ainsi, se révèle seulement la méconnaissance de 

l’activité de la Création en fonction des saintes Lois de Dieu, lesquelles sont continuellement 

en mouvement et recueillent aussitôt chacun des vouloirs d’un être humain afin de le lier à son 

effet. 

Même dans le Jugement, la manière dont cet événement sacré s’accomplit pour chaque 

individu n’est pas exactement prévisible. Là aussi, le mouvement subsiste jusqu’au dernier 

instant. Plus d’un considéré comme perdu, peut encore être sauvé et maint autre qui s’imagine 

se tenir debout avec assurance peut encore faillir. 

L’heure des achèvements est très exactement déterminée pour l’être humain, mais leur 

genre se règle d’après son genre à l’instant du Jugement. Pour la fonction de réciprocité, ce 

genre se caractérise par le vouloir de son esprit avec tout ce qui est encore accroché à lui. 

Cependant, pour celui qui a de nouveau péché contre l’Esprit du Seigneur, le Jugement est 

déjà prononcé et va irrésistiblement vers son accomplissement, de sorte que pour lui le salut 

n’est plus possible. 

Tandis que je prononce encore ces paroles, je sais déjà que, de nouveau, les êtres humains 

ne les accueillent que d’une manière limitée et que, pareillement, ils compriment aussitôt dans 

une forme rigide ce qu’ils ont accueilli. Ainsi, encore une fois, on dérobe d’emblée toute 

mobilité à ce qui fut dit, par une façon de penser rigide qui déforme rapidement la Vérité à 

présent redonnée, et même avant qu’elle puisse apporter la vie en vous. 

Ainsi en advient-il de toutes mes paroles. Les êtres humains ne les accueillent pas comme 

je le veux! Et savoir cela provoque de la lassitude. Même si je voulais me décider à expliquer 

sans cesse ce que j’ai déjà dit, ce ne serait finalement pas encore assez; cela deviendrait une 

obligation d’expliquer sans fin, étant donné que les êtres humains ne cessent de se créer un 

point inexpliqué pour leur mesquine façon de penser. 

Malgré son assujettissement à toutes les conséquences des décisions de son libre vouloir, 

l’être humain a encore suffisamment de possibilités pour se mouvoir sur les chemins de ses 

pérégrinations ici-bas dans la Création, donc aussi sur terre. Le «comment», le «où» et le 

«quand», avec tous leurs effets, se trouvent dans mon Message, lequel, dans sa forme, ne peut 

être mal interprété si l’être humain s’efforce aussi d’approfondir correctement mes paroles, en 

les prenant telles que je les ai données. 

Lorsque vous avez le Message devant vous, alors vous devez chercher à vous plonger dans 

mes paroles, en vous conformant exactement à la disposition des phrases et des mots; car celle-

ci guide votre esprit! J’utilise votre langage dans son vrai sens, tel qu’il faut l’employer pour 

le rendre vivant, et non pas tel que l’intellect déformé le qualifie de juste et de beau. 

Vous savez que le nom de chaque être humain l’englobe lui-même. Non seulement l’être 

humain s’appelle ainsi, il est ce que dit son nom. Or, le nom est aussi un mot. Et de même que 

ce nom vit et agit effectivement en lui, de même chaque mot de votre langage vit et agit par 

lui-même! 

Mais cela, les êtres humains l’ont aussi déformé, comme leur intellect. C’est pourquoi, ces 

funestes joutes intellectuelles, vous devez les mettre complètement de côté, en premier lieu 

lorsque vous lisez ma Parole Vivante! À ce moment-là, vous ne devez pas essayer de penser 

dans les formes que vous vous êtes édifiées ou que d’autres cherchent continuellement à édifier 

pour vous, cependant vous devez vous contraindre à laisser agir sur vous, sans influence, le 

genre de mes paroles et aussi la disposition de mes paroles et les ressentir en conséquence! 

Vous vivrez alors des miracles, si vous le faites sérieusement; car le genre de mes phrases 

vous donne de tout autres notions et de tout autres images que celles que vous donneraient les 

mêmes mots assemblés à votre façon. 



Cette peine, jusqu’ici, vous ne vous l’êtes pas encore donnée! Vous n’avez pas encore 

accepté ce qui est devenu nouveau dans mon langage, au contraire, vous pensez encore selon 

les bases habituelles de l’intellect qui ont été modifiées ces dernières années et déjà bien des 

fois, oui, vous les utilisez même pour lire mes paroles. 

Le langage, de même que chaque mot en particulier, porte en réalité une telle vie propre 

en lui-même qu’il ne peut être modifié à la légère sans en affaiblir l’effet. Il faudra d’abord que 

je vous apprenne à saisir et à utiliser votre propre langue de façon juste étant donné que vous 

aussi en avez été détournés par les subtilités du cerveau. 

Intuitivement, vous avez de nouveau trouvé l’expression absolument juste pour désigner 

ce que les efforts de votre intellect voulurent créer jusqu’ici, lorsque vous dites que leur but est 

de rendre le langage plus fluide, plus courant, afin qu’il puisse être lu plus rapidement et plus 

facilement. 

Mais rendre plus fluide va main dans la main avec diluer! Rendre le langage plus fluide 

par les efforts de votre intellect, ne signifie rien d’autre que diluer le langage et, par cela, sa 

force et l’énergie qu’il recèle sont aussi affaiblis ou se perdent complètement. 

Quant à la possibilité d’une lecture plus rapide et plus facile, elle ne concerne que 

l’intellect, pour lui faciliter le travail. 

Il ne réside en tout cela que l’impulsion vers la superficialité, laquelle caractérise si 

fâcheusement l’époque actuelle, comme le couronnement des efforts de votre intellect depuis 

des millénaires! 

L’intuition, votre esprit, parle autrement, cela, vous vous en apercevez aussi dans chaque 

phrase qui vous est donnée par la Lumière. Vous en avez déjà tellement reçu et n’en avez 

pourtant rien appris. 

Regardez vers moi et dirigez-vous d’après moi! Tel a été mon appel depuis le début! Je 

vous apporte le nouveau; car tout doit devenir nouveau selon la Sainte Volonté de Dieu, aussi 

l’usage du langage, lequel ne doit pas être accommodé pour la conversation frivole! 

Mais maintenant, comme la juste manière de parler semble étrangère, plus d’un être 

humain s’en trouve choqué. L’un la tient pour trop simple, l’autre peut-être pour maniérée ou 

même incorrectement employée par maladresse, et tant d’autres choses encore, pourtant elle 

renouvelle pour vous la justesse de la langue telle qu’elle doit effectivement être employée, 

afin qu’elle puisse vivre et qu’elle vous parle d’une manière vivante, afin qu’elle devienne 

capable de toucher et d’ouvrir vos âmes, et ne fasse pas que flatter les faiblesses de votre 

intellect superficiel! Afin qu’elle vibre dans le rythme sacré des Lois éternelles! 

Plongez-vous donc dans le genre de la langue, mais avec votre esprit, lequel exige 

beaucoup plus. Donnez-vous d’abord la peine de me comprendre une bonne fois dans la Parole! 

Alors, une fois que vous aurez saisi les paroles de mon Message dans leurs valeurs, vous 

connaîtrez aussi toutes les Lois agissant de façon autoactive dans la Création. Alors, il n’y aura 

plus de déception d’aucune sorte; car vous serez vous-mêmes devenus des initiés! 



56. Et lorsque l’humanité questionnera... 

Il est une chose étrange concernant l’humanité de la terre! Comme une masse pesante, 

paresseuse, corrompue, elle repose dans la Création. Cette humanité, dont le tissage devrait 

être le plus actif, le plus mobile, le plus beau et le plus lumineux si elle utilisait convenablement 

les facultés qui lui ont été dévolues par grâce. 

Mais sombre, trouble, elle alourdit tout comme du plomb, toujours prête à exercer 

jalousement son influence empoisonnante sur ce qui veut s’élever au-dessus du niveau moyen 

de son espèce. Hostile à la Lumière, elle guette le moment pour souiller tout ce qui ne veut pas 

suivre avec elle sur le chemin qu’elle a elle-même tracé et qui conduit à l’abîme, à la perdition 

éternelle. 

Les êtres humains se tiennent à l’écart du Seigneur, parce qu’ils veulent devenir eux-

mêmes des seigneurs sur la terre! Et malgré cela, ils ont à présent plus que jamais le nom de 

Dieu à la bouche, afin de l’utiliser pour leurs fins personnelles, de le porter comme un bouclier 

et de montrer ainsi la pureté de leur vouloir. 

Cependant, leur for intérieur n’a rien à voir avec le bouclier qu’ils montrent ainsi; car leurs 

âmes sont remplies de méfiance, une méfiance issue de la crainte que quelqu’un puisse chercher 

à leur disputer ce qu’ils s’évertuent à obtenir pour eux-mêmes: la puissance terrestre et le 

pouvoir terrestre. 

Et cette méfiance trouble chaque pur vouloir; elle entraîne vers le bas, rend injuste, 

fanatique et accroît le mésusage du Saint Nom: «Dieu»! 

Les êtres humains ne se questionnent pas à ce sujet! Après tout, ils ne se préoccupent 

jamais de ce qui peut réellement leur être profitable ni des questions qu’ils doivent se poser, 

mais uniquement de ce qui va dans le sens de leur pensée. Mais puisque l’être intime de toute 

l’humanité n’est aujourd’hui rempli que de méfiance, il est inéluctable que la méfiance aussi 

soit dissimulée dans chaque question, comme conséquence d’un état d’âme déformé et 

corrompu jusqu’au tréfonds.  

Ce qu’un être humain pense de son prochain, il le puise en lui-même et le suppose chez 

lui-même. Un être humain réellement bon ne voudra trouver en premier lieu chez les autres que 

le bien, alors qu’un être mauvais n’est tout naturellement capable que de présumer le mal chez 

son prochain, principalement lorsqu’il s’agit de ces choses qu’il n’est lui-même pas encore en 

mesure de comprendre. 

Un être humain mauvais interprétera chez un autre tout ce qu’il ne comprend pas encore 

comme l’effet d’un mauvais vouloir, étant donné que, conformément à son genre, il ne s’attend 

nullement à rien d’autre. 

Or, chez un être humain bon, c’est le cas inverse. Il considérera toute chose en premier lieu 

selon son genre, lequel est bon. 

Un être humain mauvais ne peut jamais croire au bon vouloir; il ne peut en faire la base 

d’aucune action, parce qu’il n’en est lui-même pas capable. Il reléguera toute action 

désintéressée dans le domaine des contes, ou même dans celui du mensonge, parce cela lui est 

étranger et incompréhensible. 

Seul celui qui est bon peut y croire, parce qu’il est lui-même capable de se comporter de 

façon semblable. 

C’est ainsi que le jugement d’un être humain sur ses prochains n’est toujours que le reflet 

de son propre état intérieur, qu’il exprime ainsi très clairement. 



Les êtres humains qui profèrent et répandent le mal au sujet de leurs prochains doivent 

eux-mêmes appartenir au mal dans leur être intime; sinon ils n’agiraient pas de la sorte! Ceci 

est une Loi de la Création qui vibre dans le genre semblable. C’est ainsi que, dans son 

Omnisagesse, votre Créateur a aussi contraint chaque être humain à présenter ouvertement 

devant lui un miroir où sa propre vie intérieure peut être très nettement reconnaissable par 

l’observateur tranquille. Seulement, dans la grande simplicité de ses effets, cette Loi, en tant 

qu’aide de la Lumière, n’a pas encore été exactement prise en considération, parce que l’être 

humain n’a jamais fait l’effort d’approfondir la logique des Lois de Dieu dans la Création. 

Il n’aspire toujours qu’à avancer vite sur son chemin terrestre, pour acquérir des biens 

matériels qui offrent les prétendus agréments d’une existence terrestre, mais qui mène en réalité 

à la platitude et, de ce fait même, provoquent le déclin spirituel, parce qu’ils conduisent à la 

commodité paresseuse, sans jamais mener à l’ascension. 

L’être humain se précipite ainsi à travers le temps qui lui est accordé par grâce, sans 

regarder à droite ni à gauche, uniquement pour atteindre des objectifs terrestres. De ce fait, il 

n’apprend rien de la Création qui l’entoure, dans laquelle il est autorisé à vivre et où il doit 

aussi agir en conséquence. 

Sans quoi il aurait depuis longtemps reconnu également cette Loi qui lui montre toujours 

distinctement son prochain tel qu’il est réellement. Et de semblables reconnaissances 

secourables le mèneraient, sur son chemin terrestre, plus loin que là où mène sa précipitation; 

elles lui épargneraient beaucoup de souffrances et beaucoup de déceptions et, de ce fait aussi, 

il devrait en être autrement qu’aujourd’hui sur terre! 

Apprenez enfin à connaître les Lois de Dieu dans la Création, êtres humains, et vous serez 

aidés! 

Mais pour cela il vous faudrait faire un effort et abandonner cette volonté d’exiger à 

laquelle vous vous êtes habitués dans l’activité de votre présomption hostile à Dieu! Alors, 

aujourd’hui, ce ne serait pas la méfiance qui régnerait au milieu de vous, brandissant son fouet 

au-dessus de vous! Mais la méfiance n’est que le fruit de la paresse d’esprit. Si votre esprit 

était simplement actif, comme l’exige de vous la Volonté de Dieu, et si vous n’aviez pas placé 

l’intellect lié à la terre, qui n’est autorisé à être qu’un instrument de votre esprit, à la place de 

celui-ci, alors la méfiance n’aurait pas pu conquérir sur terre la place qu’elle a prise 

aujourd’hui. 

En réalité, la méfiance est le fruit le plus mauvais du faux vouloir de cette humanité et des 

faux chemins qu’elle a pris. La méfiance brandit son fouet comme l’ultime conséquence de 

votre état de trabans lucifériens! La méfiance se niche aujourd’hui partout où vous regardez; 

non seulement dans les États et les Églises, dans le commerce ou les relations, mais dans la 

plus grande intimité des familles, dans le foyer sacré du mariage. 

Même s’il n’y a que deux personnes réunies, la méfiance brandit son fouet au-dessus de 

vous! Elle est sortie de vous, couve autour de vous, au-dessus de vous, avec une avidité 

repoussante; elle imprime profondément ses serres dans vos âmes et vous pousse de surcroît à 

vous entredéchirer! 

Et ce sera encore cette méfiance, la pire plaie que vous ayez vous-mêmes engendrée, qui 

entraînera un grand nombre d’êtres de cette humanité, voire la majorité d’entre eux, dans sa 

chute, dans l’horreur de la décomposition, dans la mort éternelle! 

Un éclair de la Lumière la touchera mortellement, mais dans les convulsions de son agonie, 

elle ne vous lâchera pas et ses serres vous retiendront de millions de manières différentes. Elles 

se resserreront encore plus durement dans la raideur de la mort; les âmes qu’elle aura 

empoignées ne pourront plus s’en dégager, à moins que, dans leur désespoir, elles ne déploient 

elles-mêmes encore une fois un immense effort pour s’en arracher et s’en libérer encore au 



dernier moment au prix de mille douleurs. Mais cet arrachement exige un déploiement de 

volonté inouï et cause de profondes blessures en vos âmes! 

Il en est peu parmi cette humanité qui seront encore capables de déployer cette force et 

d’autres redouteront les lourdes plaies et la douleur qu’exige cet arrachement. 

Et c’est ainsi qu’ils s’enlisent dans une paresseuse inactivité et sombrent dans un abîme 

sans fond, dans une nuit éternelle où les attendent par contre des tourments mille fois plus 

grands que ne le seraient les souffrances infligées par un arrachement volontaire. Mais alors il 

est définitivement trop tard! Ils ont laissé faire cette méfiance à la croisée des chemins où la 

grâce de Dieu les avait encore une fois placés. 

La paresse de son esprit conduit maintenant l’humanité à la chute définitive à travers son 

dernier fruit répugnant, indigne des êtres humains, hostile à la Lumière: la méfiance! 

En cela réside le Jugement: les êtres humains eux-mêmes ne sont plus capables d’accueillir 

la dernière grâce de Dieu! Et tous les êtres humains paresseux en esprit qui sont la proie du 

Jugement en tant qu’inaptes vont demander: 

«Comment Abdruschin-Imanuel peut-il prouver qu’il est le Fils del’Homme?» 

Cependant, seuls les êtres humains paresseux en esprit questionneront ainsi ou d’une 

manière semblable, ceux qui ne veulent pas fournir eux-mêmes l’effort nécessaire à leur salut. 

C’est bien leur méfiance qui les gouverne! Ils en sont les esclaves sans espoir de salut. Quant 

à rechercher eux-mêmes dans la Parole par une activité sérieuse de l’esprit et non pas seulement 

par celle de l’intellect, ils ne le peuvent plus. Ils sont déjà trop affaiblis dans leur esprit pour 

cela. Or, d’après la Loi immuable, la Parole de Vie, la Parole Vivante, laquelle réclame aussi 

la vie pour pouvoir être accueillie, ne peut rien apporter et n’apportera rien aux paresseux en 

esprit! Car celui qui n’en recherche pas sérieusement les valeurs, celui-là n’y trouvera rien. 

Cependant celui qui cherche, trouve! 

Le Message contient et donne tout. Il est inépuisable pour l’esprit humain. L’être humain 

le plus simple de même que l’érudit le plus important peuvent y trouver ce qu’ils cherchent. Il 

n’est rien dans la Création qu’ils ne puissent trouver et reconnaître dans ce Message, du 

moment qu’il est intérieurement capable d’en recevoir les valeurs. 

Même le savoir humain le plus grand existant jusqu’à ce jour peut encore s’étendre grâce 

à lui, sans jamais se heurter à une frontière. L’esprit humain doit seulement, en premier lieu, y 

chercher réellement, avec humilité et en étant prêt à recevoir avec gratitude. Toutefois, pour 

l’esprit qui veut s’astreindre à chercher, la présomption lui ferme le chemin de toute possibilité 

de recevoir. 

Cependant, le temps n’est plus loin où des trésors insoupçonnés puisés dans la Parole du 

Message par des esprits humains issus de toutes les classes seront transmis dans l’allégresse à 

l’humanité à l’écoute. Et le Message vous donne toujours quelque chose de nouveau dans 

chacun des domaines du véritable savoir, pour l’âme et le corps,  aussi pour votre pensée et 

votre activité ici sur cette terre. 

Mais d’ici là, il faut que les paresseux en esprit se séparent de ceux à l’esprit actif; ils s’en 

séparent d’eux-mêmes afin qu’à l’avenir, ils ne puissent plus rien entraver ni troubler, qui est 

dans la Volonté de Dieu. 

Celui qui lit la Parole de mon Message avec sérieux et sans présomption, donc celui qui y 

cherche véritablement, celui-là y trouve aussi la reconnaissance pour lui-même et ne demande 

plus: «Comment Imanuel veut-Il prouver qu’Il est le Fils de l’Homme!» 

C’est la Volonté de Dieu que l’esprit humain se réveille du sommeil et de la paresse qu’il 

s’est lui-même imposés, qui l’ont éloigné de la Lumière et le fit sombrer dans l’obscurité. 



C’est la faute de l’humanité et d’elle seule! Si elle n’avait pas inconsidérément refusé toute 

liaison avec la Lumière, si elle ne s’en était pas coupée avec une obstination opiniâtre et la 

présomption d’un ridicule vouloir-mieux-savoir, alors personne n’éprouverait de difficulté à 

reconnaître Celui qui est envoyé par la Lumière. 

Mais, jusqu’à présent, au cours de l’histoire attristante de l’évolution de toute l’humanité 

de la terre, il n’y eut toujours que peu, qui reconnurent effectivement les Envoyés de la Lumière 

et les acceptèrent. 

Faute de l’humanité! Mais non de la Lumière! Et cette même humanité veut maintenant 

exiger de la Lumière qu’elle modifie les Lois éternelles à cause de ses fautes, afin que, tout en 

demeurant encore empêtrée dans ses fautes, elle puisse aisément reconnaître qui est l’Envoyé 

de Lumière, sans avoir besoin de s’en donner d’abord la peine! 

Quelle prétention à l’égard de Dieu est renfermée dans une telle question, les êtres humains 

n’en sont plus du tout conscients, dans leur paresse d’esprit! 

Laissez-les donc poursuivre leur chemin, qui les conduit à la perdition. Ils ne le veulent 

pas autrement. Détournez-vous des  questionneurs de ce genre et pensez ceci: 

C’est ainsi qu’autrefois également ils avancèrent vers Jésus, alors qu’ils l’avaient déjà 

cloué sur la croix, et qu’ils exigèrent de lui: «Si tu es le Fils de Dieu, aide-toi toi-même et 

descends de la croix!» 

Il devait donc, de cette façon, prouver encore une fois qu’il était le Fils de Dieu. Mais alors 

d’autres êtres humains n’auraient cessé d’exiger toujours de nouvelles preuves pour daigner 

croire à sa mission ou en être convaincus. Les souhaits se seraient alors multipliés à l’infini et, 

en définitive, malgré cela, personne ne se serait finalement ressaisi pour y croire réellement. 

Vous connaissez pourtant suffisamment les êtres humains pour savoir cela par vous-

mêmes. 

Quant aux Paroles que Jésus prononça et enseigna, ils ne voulurent y penser qu’en second 

lieu et ils ne fournirent d’efforts à leur sujet qu’après avoir recueilli au préalable d’autres 

preuves. Faire des efforts par lui-même, l’être humain ne veut toujours s’y résoudre qu’en 

dernier lieu. Cela il le remet à plus tard, pour ne jamais l’accomplir, parce que finalement cela 

ne lui vient absolument pas librement. 

Et c’est là que réside pour lui sa faiblesse, porteuse de mort! Car c’est sur ce point que le 

Jugement se déclenche maintenant. 

Je vous le dis: la Parole Vivante, le Message que j’ai apporté, est la preuve, comme il ne 

peut en être donnée de meilleure ni de plus convaincante à tous les esprits humains! 

Et celui qui, en une recherche sérieuse, parvient à reconnaître la Parole, celui-là est 

parfaitement convaincu, même sans aucune autre aide! Et c’est cela seul qui peut aussi le 

sauver, l’aider, afin qu’il puisse aspirer vers les hauteurs, vers les Jardins lumineux de Dieu, 

où il est possible de vivre éternellement en une joyeuse activité selon la Volonté de Dieu. 

Rien d’autre! Seul celui qui reconnaît la Parole et qui la fait effectivement sienne, donc 

vit réellement en fonction d’elle, celui-là sera sauvé de la mort éternelle. Mais un tel être 

humain ne demande pas non plus d’autres preuves. Tout est devenu pour lui une évidence, par 

l’expérience vécue de ma Parole qui lui en fournit ainsi la preuve! 

L’être humain doit donc faire cet effort avec tout le sérieux nécessaire, en toute humilité, 

sans présomption et sans préjugé. S’il ne remplit pas cette condition, alors la Parole ne peut 

rien lui apporter. Elle lui demeure fermée, alors que dans le cas contraire, elle dépasse de loin 

les plus grandes espérances de chacun et déverse une richesse qui apporte la vraie paix, le 

véritable savoir et rend heureux! 



Les êtres humains en feront l’expérience, même s’ils ironisent maintenant à ce sujet. Leurs 

âmes doivent être ébranlées par de pénibles bouleversements et ainsi, être préparées à vouloir 

recevoir en suppliant. Alors, ils reconnaîtront sans doute la richesse de mon Message, auquel 

pas un mot ne sera changé, mais qui est et restera ainsi que cela est, à présent, donné par Moi. 

Mais ce sont les êtres humains qui se transformeront en un temps très court, parce 

qu’actuellement leurs âmes sont encore trop engourdies par le vouloir personnel de l’intellect 

déformé. 

Humains insensés, comme vous vous croyez donc si sûrs et si grands! Je vous le dis, encore 

une fois: ce n’est pas vous qui êtes en droit de formuler des exigences envers Dieu Tout-

Puissant, mais c’est LUI qui pour une fois exige maintenant de vous, car sa longanimité est 

désormais à son terme! 

Il exige de vous la preuve que vous avez bien employé, selon sa Très Sainte Volonté, les 

facultés qu’Il avait accordées à votre esprit! Que vous soyez mobiles en esprit et que vous 

puissiez reconnaître dans sa Parole Celuiqu’Il vous a maintenant envoyé! 

Si vous n’en êtes pas capables, alors vous êtes devenus indignes de sa Clémence, vous 

n’avez pas utilisé les facultés qu’Il vous accorda pour que vous participiez d’une façon digne 

de l’être humain à l’action dans la Création; c’est que vous aurez enseveli et gaspillé votre 

humanisme et c’est pourquoi, en tant qu’êtres inutilisables dans la Création, vous serez effacés 

de son Livre de Grâce accordant l’autorisation de l’auto-conscience et la vie! 

Allez au fond de vous-mêmes, êtres humains! Réveillez-vous spirituellement! Vous serez 

très bientôt contraints de changer, chacun individuellement, à travers le vécu personnel, car la 

main toute puissante de Dieu plane déjà sur toute chose et sa sainte Colère se déverse 

maintenant pour le salut de ceux qui ne sont pas encore complètement voués aux ténèbres et 

qui peuvent encore parvenir à se réveiller. 

Utilisez maintenant chaque heure, vous, humains de la terre! Dans la Colère de Dieu, aussi 

la méfiance indigne sera totalement brisée, en tant que dernier et mauvais fruit du faux vouloir 

de ces êtres humains, ce fruit qui comme la peste, s’est déjà répandu sur toute la terre. Et toute 

la terre en sera de nouveau libérée! 

Mais auparavant viendra le choc: 

L’humanité exige de nouveau avec prétention comme déjà du temps de Jésus: prouve que 

tu es le Fils de l’Homme! L’humanité veut exiger cette preuve d’après ses propres conceptions 

étroites, terrestres, qu’elle s’est elle-même créées. 

Mais Dieu exige maintenant dans sa sainte Colère: «Humanité, je T’ai donné jadis la 

capacité de toujours reconnaître tout ce qui vient de ma Lumière! Maintenant, reconnais mon 

Fils ou tu seras jugée et rejetée en tant qu’indigne d’être du genre humain et hostile à la 

Lumière!» 

Ce qui en résultera, vous allez bientôt le vivre vous-mêmes! Et quand l’humanité 

questionnera à sa manière, Dieu lui répondra cette fois à sa Manière toute-puissante! 

Et toute la ridicule présomption de ces êtres humains de la terre s’effondre comme un petit 

tas de poussière. 

Remerciez le Seigneur lorsqu’Il vous aide par ses Coups, qui doivent aussi s’abattre sur 

vous, dans la fonction de réciprocité. Priez et soyez prêts, à l’heure de la plus grande détresse 

de l’humanité, à annoncer la Parole que je vous ai donnée! 



57. Que la Lumiere soit! 

Que la Lumière soit! Combien l’être humain est encore loin de la compréhension de cette 

grande Parole de Création! Il est même encore loin du vrai vouloir pour apprendre à 

comprendre cet événement. Et pourtant, depuis des millénaires déjà, il s’en préoccupe sans 

cesse. Mais à sa manière. Il ne veut pas, dans l’humilité et la pureté, recevoir une étincelle de 

la reconnaissance issue de la Vérité, mais il ne veut qu’élaborer tout lui-même par des subtilités 

intellectuelles. 

Il veut absolument pouvoir fonder chaque théorie selon le genre et le besoin de son cerveau 

terrestre. C’est tout à fait juste pour tout ce qui concerne les choses de la terre, et pour tout ce 

qui appartient à la matière dense dont fait naturellement partie le cerveau, origine de l’intellect; 

car l’intellect n’est rien d’autre que la compréhension dans la matière dense. C’est aussi 

pourquoi les êtres humains qui se soumettent exclusivement à l’intellect et ne veulent admettre 

comme fondé et juste que ce qui peut absolument être prouvé par l’intellect, sont tous très 

étroitement limités et indissolublement liés à la matière dense. Mais par là, ils sont donc les 

plus éloignés du véritable savoir et même du savoir en général, bien que ce soit précisément 

eux qui s’imaginent présomptueusement être savants! 

C’est dans cette pauvreté que se présente aujourd’hui à nous, la science tout entière, si 

nous la considérons de la juste manière. Elle se restreint elle-même, elle réprime obstinément 

et refuse craintivement tout ce qu’elle ne peut comprimer dans les limites étroites de sa 

compréhension tellement liée à la terre. C’est réellement par peur qu’elle l’écarte, car ces 

érudits ne peuvent, malgré leur rigidité, nier qu’il existe davantage que ce qu’ils peuvent 

ordonner dans le registre cérébral de matière dense, donc qui appartient encore absolument au 

plan de la matière dense, aux ultimes ramifications se trouvant à l’extrémité inférieure de cette 

grande Création! 

Dans leur anxiété, beaucoup d’entre eux deviennent méchants, et même dangereux, pour 

tous ceux qui ne veulent pas se laisser envelopper dans cette rigidité, mais qui attendent 

davantage de l’esprit humain, et qui, pour ce motif, ne font pas leurs recherches avec le seul 

intellect lié à la terre, mais cherchent avec l’esprit au-delà des processus de matière dense, tel 

que cela est digne d’un esprit humain encore sain et tel que cela demeure son devoir dans cette 

Création. 

Les êtres humains d’intellect veulent opprimer à tout prix les esprits éveillés. Il en fut ainsi 

durant des millénaires. Et les ténèbres se répandirent de plus en plus rapidement, 

principalement par la faute des êtres humains d’intellect, qui est la conséquence d’une telle 

restriction inhérente à la matière dense. Avec le temps, le terrain en vue d’un déploiement de 

la puissance terrestre de l’intellect se forma. 

Ce qui ne pouvait pas être prouvé intellectuellement fut attaqué et si possible ridiculisé, de 

façon qu’il ne trouve pas d’entrée et qu’il ne puisse pas inquiéter les êtres humains d’intellect. 

À titre préventif, on s’efforça de répandre comme sagesse le principe que tout ce qui ne 

peut pas être approfondi et prouvé par l’intellect ne fait partie que d’insoutenables théories. 

Ce principe ainsi établi par les êtres humains d’intellect fut leur fierté ainsi que leur arme 

et leur bouclier durant des milliers d’années, et même leur trône qui doit maintenant s’effondrer 

dès le début du réveil spirituel! Le réveil spirituel montre que ce principe était complètement 

de travers et qu’il fut retourné avec une effronterie sans bornes, dans le seul but de protéger 

ainsi cette étroitesse de vues liée à la terre et de maintenir l’esprit humain dans un sommeil 

inactif. 



Personne ne vit que c’est précisément ce raisonnement qui fournit simultanément aussi la 

preuve que le travail de l’intellect ne peut être que très éloigné du véritable savoir. 

Brisez les limites étroites qui ne furent tracées que par l’habileté intellectuelle afin que 

vous ne soyez pas capables de vous élever au-dessus de l’érudition terrestre gonflée d’orgueil 

et propre à l’intellect humain! Vous apprendrez vite à ressentir que précisément tout ce qui se 

démontre intellectuellement appartient à la théorie; car seule la théorie édifiée terrestrement 

peut être fondée comme une construction, jamais le véritable savoir! 

C’est donc, ici encore, précisément l’inverse de ce qui fut affirmé jusqu’ici. En cela aussi, 

tout doit maintenant devenir nouveau, ainsi que le Seigneur l’a annoncé aux êtres humains! 

Tout ce qui peut être justifié par l’intellect n’est que théorie terrestre, rien de plus! Or, c’est 

là-dessus que s’appuie l’érudition d’aujourd’hui, c’est ainsi qu’elle se présente devant nous. 

Cela n’a rien à voir avec la science, donc avec le véritable savoir! Il y a des érudits qui, selon 

les Lois originelles de la Création, donc selon la réalité, comptent parmi les plus bornés des 

esprits humains, même s’ils ont une grande renommée terrestre et sont hautement estimés par 

les humains. Dans la Création elle-même, ils ne jouent qu’un rôle ridicule. Mais, pour les 

esprits humains de cette terre, plus d’un parmi eux peut devenir très dangereux, car il les 

conduit sur des chemins faux et étroits où l’esprit ne sera jamais capable de s’épanouir. Il les 

réprime et cherche à les comprimer dans sa propre érudition, qui n’est, au fond, qu’étroitesse 

intellectuelle terrestre enrobée de clinquant. 

Éveillez-vous, épanouissez-vous, laissez de la place pour l’envol vers les hauteurs, esprits 

humains, vous qui n’avez pas été créés pour séjourner uniquement dans la matière dense que 

vous devez utiliser, mais non considérer comme votre patrie. 

À l’époque actuelle où tout est si insensé, maint ouvrier agricole est spirituellement plus 

éveillé et, de ce fait, plus précieux dans la Création qu’un érudit dont la pure intuition s’est 

complètement perdue. Il y a déjà un sens profond lorsque l’on parle d’un aride travail 

intellectuel ou d’une sèche érudition. Que de fois l’être humain le plus simple touche juste, 

sans se tromper, par une expression jaillie de l’intuition. L’expression «aride» veut dire ici 

«sans vie», donc mort! Il n’y a pas de vie en cela. Et cette expression renferme une vérité. 

Pour cette raison, l’être humain ne pourra jamais s’ouvrir, avec son intellect, à la notion de 

cette Parole sacrée: «Que la Lumière soit!» Malgré cela, ou peut-être précisément à cause de 

cela, le «Que soit!» ne laisse à sa pensée aucun repos! Toujours et encore, il essaie de s’en  faire 

une image pour parvenir ainsi au comment. Mais dès qu’il sait le comment, suit aussi 

rapidement pour lui la question du: pourquoi? 

Finalement, il veut savoir pourquoi, après tout, Dieu fit naître la Création! Tel est l’être 

humain en son genre. Mais il voudrait pouvoir trouver lui-même le fondement de toute chose. 

Cependant, il ne le pourra jamais. Car, pour cela, il lui faudrait employer les capacités de son 

propre esprit. Or, par suite du travail expressément intellectuel et présentement dominant, 

l’esprit ne pourrait absolument pas entrer en activité, car il est de ce fait trop sévèrement 

comprimé et lié à la seule matière dense, tandis que le point de départ, de la Création 

appartenant à un genre complètement différent, se trouve infiniment loin au-dessus de cette 

matière dense. 

C’est pourquoi l’être humain, dans son état actuel, ne pourrait de toute façon pas espérer 

avoir ne serait-ce qu’un pressentiment de ce que signifient ces Paroles, même s’il en avait la 

faculté en lui. Mais cela non plus, il ne l’a pas. L’esprit humain ne peut absolument pas sonder 

des événements d’une telle Hauteur parce que ceux-ci se trouvent loin au-dessus du point où 

l’esprit humain peut «savoir» quelque chose, donc où il est capable d’accueillir consciemment 

quelque chose! 



Il ne peut donc jamais être question pour lui de vouloir en trouver le fondement. C’est aussi 

pourquoi il ne sert à rien que l’être humain veuille s’en préoccuper. Il peut exclusivement le 

recevoir en images, à condition qu’il soit disposé à s’ouvrir avec humilité afin d’accueillir une 

parcelle de savoir. La «parcelle de savoir» n’est naturellement pas le savoir lui-même, qu’il ne 

pourra jamais recevoir. 

Par conséquent, s’il veut apprendre quelque chose à ce sujet en le demandant de façon 

sincère, mais humble, il pourra se le représenter en images. Je veux lui décrire le processus 

d’une manière telle qu’il soit capable de l’accueillir. Mais pour le dérouler dans toute sa 

grandeur devant l’esprit humain, pour le faire surgir devant lui ne serait-ce qu’en images, les 

expressions données à l’esprit humain pour sa compréhension ne suffisent pas. 

J’ai déjà expliqué dans mon exposé «La Vie» comment, sur l’acte de Volonté de Dieu qui 

est inscrit dans les mots: «Que la Lumière soit!» les rayons jaillirent au-delà de la limite du 

Divin et ensuite descendant et se refroidissant toujours plus, comment ils produisirent leurs 

effets inévitables, ce par quoi, dans la diminution progressive de la tension ou de la pression, 

due au refroidissement, différentes entités purent ainsi parvenir à l’état de conscience 

personnelle, d’abord en intuition puis, se renforçant peu à peu dans leur action vers l’extérieur. 

Toutefois, je ferais mieux de dire que ce n’est pas dans le refroidissement que la pression 

diminue, mais que le refroidissement se produit par et dans la diminution de la pression. 

Je n’ai pas besoin de préciser ici que tout processus particulier, toute modification la plus 

minime provoquée par le refroidissement embrasse maintenant des étendues et des distances 

incommensurables qui, à leur tour, ne peuvent être ni compréhensibles ni saisissables par 

l’esprit humain. 

Dans ma conférence d’alors, je me suis contenté de dire simplement que les radiations 

furent projetées au-delà de la limite du Divin par cet acte de Volonté. Sur l’acte de Volonté lui-

même, je n’ai pas donné de détails. 

Aujourd’hui, je veux aller plus loin à ce sujet et expliquer pourquoi les radiations devaient 

jaillir au-delà de la limite de la Région divine; car, dans l’évolution de la Création, tout ne se 

produit que parce qu’il ne peut en être autrement, donc dans une absolue conformité aux Lois. 

Le Saint Graal fut de toute éternité le pôle terminal de l’irradiation directe de Dieu. Un 

Réceptacle dans lequel le rayonnement se concentra comme en son point ultime, extrême pour 

un renouvellement incessant dans un mouvement de reflux. Autour de Lui s’élevait le Divin, 

le Château du Graal, les portes fermement closes sur l’extérieur, de sorte que plus rien ne 

pouvait traverser et qu’une possibilité de refroidissement ultérieur n’était pas donnée. Tout était 

entretenu et gardé avec vigilance par les «Plus-Anciens», ce qui veut dire les éternellement 

Immuables et qui, à l’extrême limite de la Région du rayonnement divin, peuvent mener une 

existence consciente. 

Si l’être humain veut correctement me suivre dans mes descriptions, il doit d’abord 

considérer que, dans le Divin, la volonté et l’action sont toujours un. Chaque Parole est 

immédiatement suivie de l’action ou, plus exactement, chaque Parole en soi est déjà l’action 

elle-même, étant donné que la Parole divine possède la Force créatrice et se forme 

immédiatement dans l’acte. Il en fut de même lors de la grandiose Parole: «Que la Lumière 

soit!» 

Seul Dieu Lui-même est la Lumière! Et son irradiation naturelle produit le Cercle de la 

région divine, incommensurable pour la pensée humaine, dont l’ancrage extrême est et était de 

toute éternité le Château Fort du Graal. Donc, lorsque Dieu voulut qu’au-delà de la limite de 

l’irradiation divine immédiate la Lumière devait être aussi, il ne pouvait pas s’agir d’une simple 

extension arbitraire de l’irradiation, mais il fallait que la Lumière soit placée au point le plus 



extrême de la limite de la radiation directe de la Perfection divine, afin que, partant de là, Elle 

pénètre de ses rayonnements ce qui, jusqu’alors, était demeuré non éclairé. 

Donc, non seulement Dieu prononça les Paroles «Que la Lumière soit!» selon les notions 

humaines, mais le fait même de les prononcer devenait en même temps un acte! Ce fut le grand 

événement de l’envoi ou de la naissance d’une Partie de Imanuel hors du Divin! Ce fut le fait 

de placer à l’extérieur une Partie de la Lumière issue de la Lumière Originelle afin que, en 

dehors du rayonnement direct de Dieu, Celle-ci resplendisse et éclaire par Elle-même. Le 

commencement du grand devenir de la Création ne fut rien d’autre que la conséquence de 

l’envoi d’une Partie d’Imanuel. 

Par son envoi hors de la Lumière Vivante Elle-même, Imanuel est donc la cause et le pôle 

de départ de la Création. Il est la Volonté de Dieu qui porte, vivante en Elle, la Parole: «Que la 

Lumière soit!», cette Parole qu’Il est Lui-même. La Volonté de Dieu, la Croix Vivante de la 

Création, autour de laquelle la Création pouvait et devait se former. C’est pourquoi Il est aussi 

la Vérité, de même que la Loi de la Création qui fut autorisée à se former par Lui et de Lui! 

Il est le Pont jeté depuis le Divin, le Chemin vers la Vérité et vers la Vie, la Source créatrice 

et la Force qui vient de Dieu. 

C’est une image nouvelle qui se déroule ainsi pour l’humanité, et qui toutefois ne déforme 

rien, mais ne fait que redresser ce qui était déformé dans les opinions humaines. 

À présent, il vous reste encore la question du «pourquoi»! Pourquoi Dieu a-t-Il fait cet 

envoi d’Imanuel! Même si cette question de la part de l’esprit humain en est une très singulière, 

voire prétentieuse, je veux pourtant vous l’expliquer parce que tant d’êtres humains sur terre 

se sentent victimes de cette Création, s’imaginant que Dieu les a créés plein de défauts 

puisqu’ils peuvent commettre des fautes. La prétention va même si loin que les êtres humains 

en font un reproche, avançant, pour leur propre excuse, que Dieu n’avait qu’à créer l’être 

humain de telle manière qu’il ne puisse jamais mal penser ni mal agir, et de cette façon la chute 

de l’être humain n’aurait pas eu lieu. Seule la faculté de libre décision de l’esprit humain a 

provoqué sa décadence et sa chute! S’il avait constamment tenu compte des Lois dans la 

Création et les avait suivies, il ne pourrait y avoir pour lui qu’ascension, bonheur et paix; car 

ainsi le veulent ces Lois. Naturellement, par leur non-observance, il s’y heurte, trébuche et 

tombe. 

Dans le cercle de la Perfection divine, seul le Divin peut jouir des joies de l’existence 

consciente prodiguées par l’irradiation de Dieu. C’est le plus pur de ce qui est pur dans 

l’irradiation qui put se former jusqu’à l’existence consciente, comme par exemple, les 

Archanges, puis aussi, à une distance plus grande, à l’extrême limite de la Sphère de 

l’irradiation de Dieu, les Anciens, qui sont en même temps les Gardiens du Graal dans le 

Château Fort du Graal à l’intérieur du Divin. 

La partie la plus forte et la plus vigoureuse est ainsi extraite de l’irradiation! De ce qu’il 

en reste se constituent alors, dans le Divin, des formes animales, des paysages, des 

constructions. Ainsi se modifie toujours plus le genre des derniers restes, mais tout cela 

demeure soumis à la tension la plus élevée, sous l’énorme pression qu’entraîne la proximité de 

Dieu, bien que, ici aussi, son éloignement ne doive encore que rester incommensurable et 

insaisissable pour l’esprit humain. 

Dans ces derniers restes qui maintenant, en tant que ramifications et ultimes résidus 

pressurés des rayonnements, ne sont plus capables de prendre forme et qui ne font que passer 

et ondoyer en ses derniers confins, semblables à de petits nuages lumineux, est aussi contenu 

le spirituel. Sous l’énorme pression, il ne peut pas s’épanouir ni parvenir à la conscience. Mais 

la puissante impulsion pour y arriver repose dans tout le spirituel et c’est cette impulsion qui, 



comme une immense prière, s’élève de cet ondoiement incessant qui, à cette limite, ne peut pas 

arriver à tisser et à former. 

Et ce fut de nouveau à cette prière issue d’une impulsion inconsciente que Dieu, dans son 

grand Amour, céda, lui permettant de s’accomplir; car ce n’est qu’en dehors des limites de tout 

le Divin que le spirituel pouvait suivre son impulsion et s’épanouir afin de jouir, en partie 

consciemment, des bénédictions des irradiations divines, de vivre en elles rempli de joie et d’y 

créer lui-même par une action constructive, un royaume qui, s’épanouissant en harmonie, peut 

devenir un monument en l’honneur de Dieu en remerciement pour sa bonté, puisqu’Il accorda 

à tout le spirituel l’occasion de s’épanouir de la manière la plus libre et, ainsi, de donner forme 

à tous ses souhaits. 

Selon le genre et les Lois des irradiations de Dieu, et pour tous ceux qui devenaient ainsi 

conscients, seuls le bonheur et la joie devaient naître. Il ne pouvait absolument pas en être 

autrement, étant donné que, pour la Lumière Elle-même, ce qui est ténébreux est complètement 

étranger et incompréhensible. 

Cet acte grandiose fut donc un Sacrifice d’amour de Dieu, qui détacha et envoya au dehors 

une Partie de Imanuel uniquement pour accorder à cette impulsion constante et suppliante du 

spirituel, la possibilité de goûter consciemment à l’existence. 

Pour en arriver là, le spirituel devait franchir vers l’extérieur les limites de la Zone divine. 

Mais, pour un tel événement, seule une partie de la Lumière Vivante pouvait ouvrir le chemin, 

parce que l’attraction de la Lumière Originelle est si forte que tout le reste aurait été retenu à 

la limite immédiate de l’irradiation et n’aurait pu aller plus loin. 

Pour accéder à la réalisation du désir de tout le spirituel, il n’y avait donc qu’une 

possibilité: l’envoi d’une Partie issue de la Lumière Elle-même! Ce n’est que grâce à cette 

Force et en utilisant le chemin de l’irradiation du Fragment de Lumière comme pont que le 

spirituel pouvait franchir la limite pour parvenir à l’autoconscience. 

Cependant, cela non plus n’était pas encore suffisant, car cette petite Partie de Lumière 

Elle-même aurait aussi été attirée par la Lumière Originelle, selon la Loi. Il fallait par 

conséquent que cette Partie de Lumière soit encore ancrée en dehors des limites de la Zone 

divine, sinon le spirituel qui s’y trouvait était indéniablement perdu. 

Lorsque le spirituel eût donc franchi la limite du rayonnement direct de Dieu, ce qui ne put 

se produire qu’avec l’aide d’une Partie de Lumière, il se trouva que, dans le refroidissement 

résultant, dû à l’éloignement croissant et dans la prise de conscience partielle qui s’y opérait, 

il n’était plus soumis à cette Force d’attraction initiale, car le refroidissement fit surgir un 

nouveau genre et par cela un gouffre séparateur. Seule la Partie de Lumière, étant de même 

genre que la Lumière Originelle, resta toujours reliée à Elle et ainsi directement soumise à la 

Loi de son attraction. 

Cela aurait eu pour conséquence inévitable que cette Partie de Lumière envoyée au dehors 

soit de nouveau attirée vers la Lumière Originelle, ce qui aurait obligatoirement entraîné une 

répétition perpétuelle de l’envoi et ainsi, à chaque fois, une interruption de l’acte de Grâce. 

Cela devait être empêché parce que, s’il y avait eu un retour de la Partie de Lumière vers la 

Lumière Originelle, le spirituel se situant en dehors de cette limite aurait été aussitôt livré à lui-

même, privé ainsi d’appui et, sans apport de force, il n’aurait pas pu rester en  vie. Cela aurait 

signifié la perte de tout ce qui est à l’extérieur. 

Pour cette raison, la Lumière Originelle, Dieu, relia alors la Partie d’Imanuel, qu’Il avait 

envoyée au dehors, à une Partie du plus pur extrait de tout le spirituel, effectuant ainsi un 

ancrage de la Partie de Lumière avec tout ce qui se trouvait au-delà de la limite. Ce fut là un 

Sacrifice d’amour de la part de Dieu en faveur du spirituel qui pouvait ainsi parvenir à la 

conscience et y demeurer. 



Le spirituel et tout ce qui en est issu avaient ainsi trouvé à l’extérieur des limites du Divin, 

un Soutien et une Source éternelle de Vie où il pouvait perpétuellement continuer à se 

développer. En même temps, semblable à un pont-levis abaissé, un Pont avait ainsi été jeté 

depuis le Divin de telle sorte que le spirituel pouvait continuellement se renouveler et s’étendre. 

C’est ainsi qu’Imanuel en tant que «Que la Lumière soit!» devint pour la Création le Point 

de départ et le perpétuel Flux de Vie, le Noyau autour duquel toute la Création put prendre 

forme. 

Ce fut d’abord vers la région pur-spirituelle, en tant que Création fondamentale, 

qu’Imanuel constitua immédiatement le Pont. Ainsi, Il devint le Fils de Dieu né à l’extérieur, 

dans l’irradiation duquel le monde pur-spirituel pouvait naître à l’autoconscience. Il devint 

donc le Fils dans le rayonnement duquel l’humanité de la Création originelle se développa, 

d’où l’origine du nom additionnel «Le Fils de l’Homme». Le Fils qui, en tant que représentant 

de Dieu, se tient directement au-dessus des esprits humains, puisque ceux-ci ne pouvaient se 

développer jusqu’à la conscience que par Lui. 

Lors du mystère de la séparation et de l’envoi d’une Partie de Imanuel, ce dernier demeura 

dans le Château du Graal de la Région divine, de par la Loi et conformément à son Origine, 

comme Roi du Saint Graal, ouvrit le Portail vers l’extérieur et constitua ainsi le Pont pour le 

passage du spirituel. Il n’était pas sorti personnellement à l’extérieur de la limite. Seuls ses 

rayonnements partirent de cette limite pour aller dans l’espace qui jusqu’alors était encore vide 

de Lumière. 

Puis, plus tard, par suite de la liaison avec le pur-spirituel, à l’époque où celui-ci lui était 

devenu conscient, naquit alors, dans le pur-spirituel lui-même, Parzival, issu de Imanuel et 

toujours relié à Lui par un lien, ou plus exactement encore, par une infrangible radiation. C’est 

de cette manière que l’être humain peut se représenter cette liaison. Ils sont Deux et cependant 

Un dans l’action! Imanuel dans la Partie divine du Château du Graal, à l’extrême limite de la 

Région divine, se tenant encore à l’intérieur de celle-ci et constituant seulement le Pont qui, 

par Lui, et même en Lui-même, est maintenu ouvert sur le pur-spirituel, et Parzival dans la 

partie du Château du Graal situé dans le pur-spirituel, cette partie qui s’édifia avec la prise de 

conscience du spirituel et la formation de tous les paysages et édifices qui en découla. Les deux 

Personnes sont inséparablement reliées et Elles agissent comme une seule Personne, et de ce 

fait, Elles sont aussi Un! 

C’est ainsi que l’être humain peut et doit se représenter Parzival, la Partie de Imanuel dans 

le pur-spirituel, comme un enfant qui naquit et grandit, parce que cette partie appartient à la 

Création, où lors du premier refroidissement, la forme des Lois divines subit un changement 

conditionnant une période d’enfance puis d’évolution, encore que cela doive être pris dans un 

autre sens qu’ici. Là-haut, la naissance elle-même est aussi d’un autre genre que dans la matière 

dense terrestre, où entre-temps, du fait de la descente progressive des diverses régions, du fait 

des nouveaux refroidissements et des dépôts permanents et sans cesse renouvelés de certains 

genres, les formes des Lois aussi subissent toujours d’autres changements. 

Parzival est relié à Imanuel par un faisceau de rayonnements, et simultanément, Il est aussi 

relié par un faisceau de radiations à Élisabeth, la Reine de la Féminité dans le Divin, en tant 

que sa Mère, et forme ainsi l’Ancrage permanent par cette liaison de radiation. 

Quant à la Création postérieure, elle put naître à partir de l’activité des êtres humains du 

pur spirituel, les Créés originels. Le processus qui va en descendant, est toujours une répétition 

constante bien qu’atténuée de la Création originelle, répétition qui s’effectue en conformité 

avec les Lois correspondantes, tandis qu’avec chaque transformation des Lois, le genre de ce 

qui se déroule se modifie naturellement aussi de façon correspondante. 



Pour la Création postérieure, il ne fut plus donné de liaison directe issue d’Imanuel, 

puisque celle-ci ne se développa que par le vouloir des esprits humains du pur-spirituel comme 

conséquence de la Création originelle. Or, la raison de cet événement ne fut aussi que l’Amour 

envers le spirituel inférieur qui, restant inconscient dans le Royaume pur-spirituel, développait 

la même impulsion à la prise de conscience que celle déployée auparavant par le pur-spirituel 

dans la Région du divin. Toutefois, la Force des Créés-originels purs-spirituels ne suffisait pas 

pour permettre à la Création postérieure de se former directement en devenant immédiatement 

consciente comme en fut capable le spirituel-originel plus puissant. 

Dans la Création postérieure, il fallait que le dernier précipité du spirituel étant constitué 

d’un genre moins riche que le pur-spirituel, commence d’abord à se développer lentement sous 

l’influence des Créés-originels du pur-spirituel. 

Or, comme la Création postérieure fut assombrie par la lente évolution des esprits humains 

et leur chute due à la culture unilatérale de l’intellect, il fallait intervenir. Pour remettre en ordre 

d’une manière secourable tout ce que l’humanité avait déformé, Parzival fut relié à la matière 

dense en Abdruschin. Abdruschin était donc Parzival et par conséquent aussi Imanuel par le 

prolongement de la liaison directe de radiations, liaison qui exigea de grands préparatifs au prix 

de beaucoup de peine. Grâce à son existence sur terre, une force correspondante de la Lumière 

pouvait de nouveau être donnée à la Création postérieure pour éclaircir, renforcer et aider tout 

le spirituel et, à travers lui, la Création postérieure tout entière. 

Mais l’humanité de la Création postérieure s’y opposa obstinément et, dans sa 

présomption, elle ne l’accepta pas, car elle ne se souciait pas des Lois dans la Création et au 

lieu de celles-ci, voulait conserver les déclarations qu’elle-même avait élaborées. Elle ne prit 

pas davantage en considération la venue du Fils de Dieu qui devait lui porter secours avant le 

Jugement universel. 

Le Jugement universel lui-même est un événement naturel et rien d’autre que la 

conséquence de l’instauration d’une ligne directe avec la Lumière, ce qui fut accompli par la 

pérégrination de Parzival à travers les parties cosmiques. 

La terre fut le tournant de ce chemin, en tant que limite la plus extrême dans la matière 

dense, puisqu’elle offrait encore un terrain d’ancrage pour cela grâce à l’état spirituel d’un petit 

nombre d’êtres humains, et elle est la dernière planète à pouvoir être sauvée, bien que faisant 

déjà partie du royaume des ténèbres. Ce qui se trouve encore plus bas que la terre, ce qui est 

donc davantage enveloppé par les ténèbres, sera abandonné à la décomposition, à laquelle 

seront inévitablement vouées toutes les ténèbres avec tout ce qu’elles tiennent dans leurs 

griffes. 

La terre est donc devenue la dernière forteresse de la Lumière sur un terrain hostile à la 

Lumière. C’est aussi pourquoi le point d’ancrage terminal de la Lumière se trouve à présent 

ici. Or, plus la ligne directe de la Tri-Unité de l’action de la Lumière: Imanuel-Parzival-

Abdruschin se tend fortement de jour en jour, plus sensible et plus visible devient la 

répercussion de la Force de la Volonté divine, laquelle impose l’ordre et redresse avec violence 

tout ce que l’humanité a déformé, pour autant que cela se laisse encore redresser. Ce qui ne 

veut pas se laisser redresser devra nécessairement se briser. La Force de la Lumière ne permet 

jamais de moyen terme. 

Ce n’est que par cette tension directe de cette ligne de la Lumière que l’univers tremblera 

sous la Force divine et que l’humanité reconnaîtra alors Imanuel en Abdruschin! 

Tel est le processus dans toute sa simplicité. Par amour fut exaucé le souhait qu’avaient 

toutes les créatures d’une vie consciente, ce souhait qui les animait fortement! Et par amour 

pour tous ceux qui veulent accéder au bonheur et à la paix en observant les Lois naturelles de 

cette Création, tout ce qui y trouble la paix sera désormais aussi anéanti, parce qu’il a montré 



son indignité de l’autorisation à être autoconscient. C’est en cela que réside le Jugement 

universel si justement redouté! Le grand Tournant Cosmique! 

L’esprit humain n’a aucun droit de questionner au sujet du «pourquoi» de la Création; c’est 

en effet une exigence envers Dieu qu’il n’a pas à avoir puisque, de par sa chute volontaire dans 

le péché, il s’est lui-même fermé à toute sagesse et à la possibilité de parvenir à des 

connaissances plus hautes! 

J’ai, toutefois, donné cette explication pour prévenir les imaginations insensées des êtres 

humains d’intellect, afin que les esprits humains qui aspirent sincèrement à la Vérité et qui sont 

prêts à la recevoir dans l’humilité ne se laissent pas induire en erreur par une présomption aussi 

criminelle et si sacrilège au moment de la décision ultime d’être ou de ne pas être pour chaque 

créature! 

Le fait de savoir cela apportera beaucoup au chercheur sincère; car tous, vous ne pouvez 

pas faire autrement que de vivre dans la Loi! Dans la Loi Vivante! 

Que vous soyez capables de l’accueillir ou non est votre affaire; car je ne peux pas non 

plus vous y aider. L’humanité a questionné, supplié et j’ai répondu relativement à des choses 

qui se tiennent bien au-dessus de la capacité de compréhension d’un esprit humain et qui 

s’accomplissent à des distances de lui vastes comme des mondes et qui se déroulent sur les 

voies d’airain de la Justice divine et de la Perfection divine. En toute humilité, que l’être humain 

s’incline! 



58. Je vous envoie! 

Allez, annoncez et interprétez ma Parole dans la Lumière de la Vérité, afin que le Royaume de 

Dieu vienne sur la terre. 

Que ton Règne vienne! Que de fois ces mots ont déjà été prononcés depuis que Jésus, le 

Fils de Dieu est venu sur cette terre! Prononcés dans l’enthousiasme, pensés en une ardente 

supplication, dans une indicible aspiration de la part de ceux qui luttent vraiment pour aller 

vers la Lumière et l’illumination. 

Et à présent que, dans le grand événement cosmique, sonne cette heure sublime où le 

Royaume de Dieu doit venir vers vous, êtres humains de la terre, vous voulez passer devant lui 

sans le voir, vous voulez même le combattre parce qu’il ne vient pas de la manière dont vous 

vous le représentiez avec votre capacité étroite de compréhension. 

Vous ne savez pas ce que vous faites ainsi. Mais cela ne vous protège pas du fait d’être 

maintenant obligés de supporter jusqu’à leur dernière extrémité les conséquences de vos actes, 

aussi amer que cela puisse être, et même si cela doit, peut-être, devenir aussi votre fin. 

Ce qui fut l’objet de votre prière et de votre supplication depuis déjà des millénaires lorsque 

la maladie, les soucis ou la détresse frappaient à vos portes en vous exhortant, vous devez 

l’obtenir, car le temps de cet accomplissement est venu et à présent vous n’y prêtez pas 

beaucoup plus d’attention qu’à un mendiant qui vous devient importun. 

Mais Dieu est Saint! Et Sainte aussi est la Parole qu’Il vous envoie! Il ne laissera plus ce 

qui est Saint être souillé par les êtres humains infidèles sans qu’ils soient châtiés, eux qui 

s’imaginent davantage qu’ils ne sont en face de Lui et face à l’intangibilité de la Création, son 

oeuvre qu’Il ne leur laissa que par Grâce! Mais Sainte aussi est sa Colère, que la présomption 

de l’humanité a maintenant contrainte de s’abattre, pour qu’elle éclate et purifie les parties 

cosmiques empestées par ce faux comportement. 

C’est avec une Sainte Justice que les représailles vont maintenant frapper tous les êtres 

humains, selon le genre avec lequel ils ont eux-mêmes préparé le terrain et selon l’intensité 

qu’ils méritent. 

Justice! Elle sera rendue à tous, à chacun, selon l’ampleur de ce qu’il se sera formé en lui 

jusqu’à ce jour par son vouloir. Traversant tous les cieux et tous les mondes, clair comme le 

cristal, tranchante, dure, cette unique Parole retentit: Justice! Et cette Parole est Vie, Elle 

devient immédiatement pour vous le Jugement! Directement, sans délai, Elle s’approche en 

mugissant, traverse la Création entière et la saisit avec une puissance irrésistible. Parole grande 

et puissante, sublime, majestueuse au-dessus de toute pensée humaine… Sainte! 

Et c’est avec cette Justice que le Royaume de Dieu prend pied sur cette terre et dans la 

Création entière, afin que puisse désormais se sentir heureux et en sécurité, tous ceux qui 

recherchent la Lumière avec sérieux et humilité. 

On verra qui en fait partie. Alors, pour les êtres humains sur terre, il n’y aura plus de «si» 

ni de «mais» avec lesquels, jusqu’à présent, ils n’ont fait que gaspiller le meilleur de leur temps 

en ruminant et en jouant. Cela leur sera ôté et ainsi leur sera arrachée des mains cette arme 

qu’ils ont obstinément dirigée contre eux-mêmes, en gémissant et en dévastant. 

Le miracle se réalisera par la Sainte Colère de Dieu! Quant à vous, allez, annoncez et 

expliquez mon Message qui apporte aux êtres humains le Royaume de Dieu sur la terre. 

Mais, annoncez-le et expliquez-le de la juste manière! Ne mélangez pas de nouveau le vin 

et l’eau, ainsi que cela se produisit jadis, lorsque le Christ Jésus cheminait sur la terre et 

davantage encore, lorsqu’Il l’eut quittée. 



C’est pourquoi vous devez d’abord avoir entièrement assimilé le Message en vous-mêmes, 

avant de pouvoir l’annoncer aux autres! Et si vous voulez transmettre la Parole plus loin, alors, 

faites-le dans la forme que je vous ai donnée! Laissez ma Volonté y demeurer telle qu’elle est 

et ne mettez pas dans les mêmes paroles votre volonté. 

Cela exige de nouveau que vous connaissiez exactement ma Volonté! En proclamant mon 

Message, vous devez suivre exactement la construction que je vous ai donnée! Il y réside une 

sage guidance et strictement voulue pour les âmes humaines qui aspirent à la Lumière. Prenez 

cela comme ligne directrice dans votre travail d’édificateur et en tant que guide. Vous ne devez 

pas y changer arbitrairement quelque chose ou prendre selon votre bon plaisir l’une ou l’autre 

des conférences du milieu, en croyant que celles-ci sont particulièrement indiquées pour un 

questionneur. 

Au début seulement, il semblerait qu’il en soit ainsi, mais bientôt ce que vous avez ainsi 

omis se fera sentir. C’est pas à pas que vous devez guider les âmes, sans hâte, avec patience, 

comme je vous ai guidés; car elles viennent comme les enfants, ignorant tout ce qui vous est 

déjà devenu familier. 

N’exigez pas d’elles ce que vous pouvez donner; car vous ne devez pas oublier que j’ai 

élevé votre esprit à une faculté de compréhension plus grande que celle dont l’être humain est 

capable à l’ordinaire. Vous avez été comblés de grâces afin de pouvoir à présent accomplir! 

Des choses qui vous sont devenues évidentes depuis longtemps et au sujet desquelles vous 

ne prononcez plus un seul mot sont encore, pour les chercheurs, de grandes révélations qu’il 

leur faudra d’abord apprendre à saisir complètement avant de pouvoir aller plus loin dans le 

savoir. 

Vous ne devez jamais attendre de ceux qui interrogent qu’ils fassent l’effort de se hisser 

au niveau de votre capacité de compréhension, mais vous devez aller spirituellement vers eux. 

Il vous faut tendre la main à tous les requérants en vous mettant au niveau de leur capacité de 

compréhension. C’est de cette façon seulement que ceux-ci seront capables de saisir les aides 

et, par elles, de se mouvoir et de s’élever. 

Ne mélangez aussi rien qui serait tiré des conférences actuelles à des extraits pris au début 

du Message; en effet, il ne peut y avoir d’union, parce qu’il est nécessaire que les conférences 

se suivent l’une après l’autre pour donner les échelons nécessaires à une juste compréhension. 

L’ordre que j’ai fixé exige impérativement une maturation constante; car je commence par ce 

qui est compréhensible de nos jours et j’accrois le savoir peu à peu, de telle façon qu’un esprit 

humain puisse m’y suivre. Ensuite, je détaille de plus en plus les parties de la Création et je 

sépare beaucoup de choses qui, jusqu’à présent, restaient encore désignées par une même 

expression d’ensemble, je les sépare en de nouvelles parties que je n’avais pas encore citées 

auparavant. 

Ce n’est qu’ainsi qu’il me fut possible avec le temps de dérouler un tableau des grandes 

choses que l’être humain peut saisir, à condition qu’il me suive très exactement, qu’ainsi il ne 

saute aucun échelon ou qu’il ne le prenne pas trop superficiellement. La plus petite lacune lui 

rendrait cela totalement impossible! 

La construction de mon Message est reliée au mystère de l’Omnisagesse, laquelle connaît 

les esprits humains et leurs capacités bien mieux que vous, êtres humains, n’en êtes capables. 

Et cette Sagesse, vous devez vous y conformer dans tous les cas, sinon vous n’atteindrez jamais 

ce vers quoi vous aspirez! 

Je ne vous transmets pas le Message pour que vous puissiez l’employer à votre guise en le 

retransmettant aux êtres humains, mais j’exige qu’il reste immuable en tout ce qu’il contient et 

tel qu’il est. Celui qui veut changer le plus petit sens, le plus petit mot, même avec le meilleur 

vouloir, celui-là se rend coupable! 



C’est la Sainte Parole de Dieu, à laquelle l’être humain ne doit pas toucher, que ce soit 

pour l’arranger d’une manière qui lui serait plus commode ou encore pour en rendre la 

possibilité de compréhension plus facile aux esprits humains paresseux ! 

La construction doit rester telle que je vous l’ai donnée. Celui qui cherche à y toucher sera 

obligatoirement coupé de la grâce de l’offrir à d’autres. On a déjà assez péché en ce domaine 

avec la Parole de Jésus, lorsque la sagacité des humains voulait y faire un tri, uniquement parce 

qu’ils ne la comprenaient pas et aussi parce que tant de choses leur paraissaient incommodes 

pour une réalisation terrestre. On préféra donc laisser subsister ce qui était terrestre et on 

déforma la Parole afin qu’elle se trouvât en accord avec la façon humaine de penser. 

Dans sa construction, le Message offre à l’âme humaine une constante ascension jusqu’à 

leur accomplissement suprême! Prêtez-y attention et ne vous laissez jamais entraîner à vous en 

détourner. 

Réfléchissez, il s’agit pour vous de guider! Lorsqu’on guide, on avance inlassablement et 

on ne fait pas de continuels sauts en arrière aux endroits que l’on a dépassés depuis longtemps 

déjà. 

Ne traitez pas la Sainte Parole de la manière qui fut jusqu’à présent en usage dans les 

temples et les églises. Ne prenez pas tour à tour des passages du milieu, du début ou de la fin, 

afin d’en faire ensuite le commentaire par des interprétations et des explications, mais avancez 

toujours sur le seul chemin sûr que je vous ai donné dans la construction. La Parole ne doit pas 

se conformer aux êtres humains, mais tous les êtres humains à la Parole! Car la Parole Est, 

quant aux êtres humains, ils doivent encore devenir! 

L’être humain doit, cette fois, s’approcher de la Parole, et non la Parole aller vers des êtres 

humains individuellement. 

Saisissez bien cela et gravez-le profondément en vous, car c’est en cela que réside l’aide 

accordée aux êtres humains, et pour vous, le succès. Ne disséquez pas la Parole, mais 

répartissez les êtres humains en groupes qui devront se laisser guider par un esprit exercé! 

Alors ce sera juste. Commencez toujours au début avec chaque groupe! N’accueillez personne 

en cours de route qui ne se serait pas d’abord efforcé de tout commencer par tout rattraper pour 

se trouver ainsi au même niveau que les autres. 

Il serait faux, au sein d’un groupe d’auditeurs sérieux, de toujours revenir sans 

discernement en arrière dans la progression des conférences, par commodité personnelle. 

Cependant, notez bien: je ne vise par là que les enseignants et les guides qui répandent ma 

Parole, non les auditeurs et les lecteurs. 

Les auditeurs et les lecteurs peuvent évidemment toujours revenir en arrière pour eux-

mêmes, puisque chaque phrase a son propre contenu qu’il est indispensable de savoir, étant 

donné aussi qu’elle ne se répète pas de la même manière. L’être humain ne peut s’en passer. 

L’âme humaine est soigneusement guidée par ma Parole. Tous les appuis dont l’âme a 

besoin reposent précisément dans la construction. C’est pourquoi l’âme ne doit pas non plus 

faire de bond, ni en avant ni en arrière. À vrai dire, l’âme doit se tenir avec sûreté sur chaque 

marche avant de lever le pied vers la marche suivante. Accomplit-elle cela, elle arrivera sans 

chute et sans retard à l’accomplissement, son but. 

C’est pourquoi suivez-moi aussi en ceci: tout comme dans mes exposés, je cherche à vivre 

en pensant à votre présent, ici en haut, de même faut-il que, dans votre action, vous vous 

adaptiez à la maturité présente de chaque être humain, si vous voulez aussi réellement aider 

ceux qui vous sollicitent et obtenir le succès. 

C’est pour cette raison que vous avez été comblés de grâces et formés loin du monde 

habituel, chacun de vous selon son genre. 



Gardez-vous donc d’employer ce qui est déjà dépassé pour les maturités du moment. Mais 

évitez aussi de les devancer hâtivement dans vos explications. Les deux façons de faire gênent, 

entravent et rebutent au lieu de faire progresser, même avec les meilleures intentions. De cette 

façon, vous causez toujours des dommages au lieu de gains, vous donnez des pierres au lieu de 

pain. 

C’est pourquoi maintenez-vous vivants dans la Parole et dans les êtres humains, en créant 

l’équilibre en vous-mêmes, efforcez-vous de maintenir constamment l’harmonie entre ces deux 

pôles, si vous voulez vraiment annoncer la Parole dans mon sens! 

Ne vous rendez jamais cela commode, mais demeurez mobiles en vous et aussi autour de 

vous; car la Sainte Parole est Vie! 

Les proclamations de la Parole ne doivent pas devenir d’agréables heures édifiantes 

pourles êtres humains, mais des heures de travail plus intenses de leur esprit, et aussi des heures 

de travail pour vous-mêmes qui voulez répandre la Parole! 

Vous ne devez pas édifier les êtres humains, mais les guider! Ce qui veut dire: leur frayer 

un chemin en direction des Hauteurs Lumineuses. Cela exige de l’effort! Il ne peut pas y avoir 

de bonds en arrière ou en avant, ni de façon désordonnée et sans but, pour n’extraire que de 

beaux passages. Celui qui veut parvenir à un beau point de vue, doit obligatoirement toujours 

parcourir tout le chemin qui y conduit, sans quoi il ne peut pas jouir de ce point de vue! Il vous 

suffit de faire attention à de telles similitudes dans la nature, elles peuvent vous donner la 

meilleure ligne de conduite pour tant de choses, et même pour toute action. 

Et lorsque vous parlez, choisissez des expressions simples! Ce n’est que dans la simplicité 

que réside la grandeur. Cependant, pensez toujours que la simplicité ne doit pas être confondue 

avec la commodité. Ce serait faux. C’est précisément tout ce qui est réellement simple qui 

exige le plus grand déploiement de force en vous-mêmes! 

Ce qui est simple présuppose aussi une authenticité non altérée; car, sans l’authenticité, la 

simplicité sombrerait aussitôt dans le ridicule. Avec la simplicité dans les pensées, les paroles 

et les actions, il ne peut jamais y avoir aucune tromperie, aucune fausseté, car celles-ci ne 

peuvent pas s’y cacher. La simplicité doit être entièrement authentique, sinon elle ne peut pas 

subsister et ce n’est pas la simplicité, laquelle reste inséparable de la Vérité. 

Seule la Vérité se laisse formuler avec des mots simples et clairs. Le reste a besoin de 

s’exprimer à l’aide de belles paroles, de phrases pompeuses, de clinquant dans le seul but de 

bien sonner. Il en va exactement de même dans vos actions et dans toute votre manière de vivre. 

C’est seulement lorsque vous pourrez devenir réellement simples en ce domaine que vous serez 

aussi réellement vrais en vous-mêmes! 

Mais maintenant, ne confondez pas de nouveau la simplicité avec la pauvreté ou le 

dénuement! Cela est tout autre chose. 

La simplicité fait s’épanouir la beauté en chaque genre, bien plus, elle est la beauté même, 

et la beauté est le naturel dans chaque forme; car le naturel est, en soi, toujours beau. Seul l’être 

humain transforme tant de choses en caricatures par la contrainte, parce qu’il a perdu la 

simplicité en lui-même. 

Appelés, vous auriez encore beaucoup à apprendre et il faut que vous changiez encore en 

beaucoup de domaines, mais il ne vous reste plus que le temps pour l’action, il n’est plus de 

temps pour la réflexion ou la lente maturation. Du jour au lendemain, vous devez maintenant 

être prêts en vous-mêmes! 

Les appelés ont pris l’engagement de vivre de manière exemplaire dans l’État, dans la 

profession et aussi dans la famille, bref d’être réellement un être humain tel qu’il est agréable 



à Dieu et qui fait progresser la Création entière, cette Création dont il est autorisé à savourer 

les fruits abondants sous toutes leurs formes, telle une table toujours richement servie. 

Si quelques-uns ne sont pas admis à la table afin de pouvoir s’y rassasier, alors cela ne 

tient qu’aux êtres humains eux-mêmes qui s’interposent criminellement; car la Création offre 

tout ce dont l’être humain a besoin et elle offre aussi suffisamment pour tous ceux qu’elle a 

accueillis comme hôtes. 

Toutefois, vous ne devez pas seulement enseigner la Parole, mais vous devez aussi la 

laisser devenir vivante en vous et sur vous! Également sur vous extérieurement! Vous devez 

vous former vous-mêmes d’après la Parole. 

Celui qui porte la Parole en lui de manière vivante, celle-ci perce aussi d’elle-même vers 

l’extérieur, obligatoirement, non seulement dans ses propos, mais aussi dans toute son activité! 

Il aspirera à s’ennoblir par la propreté, la façon de se vêtir, les mouvements; il s’efforcera, y 

étant obligé, d’être tel qu’il fasse la joie de ses proches, que ce soit dans la profession ou dans 

la vie quotidienne, à table ou pendant ses heures de repos, peu importe, il formera tout son être 

de manière à agir par lui d’une façon terrestrement accomplie. 

Tel est le devoir, le but de tout être humain sur terre et c’est aussi pourquoi il est incarné 

ici, sur terre. Il doit se polir parmi les êtres humains. Et puis, lorsqu’il lui faudra abandonner 

sur la terre le corps physique, lorsqu’il aura à poursuivre ses pérégrinations dans la Création… 

ce qu’il se sera approprié sous la contrainte du corps de matière dense, la maîtrise de soi, la 

distinction dans ses mouvements, tout cela, il l’emporte avec lui, en tant que bien propre de 

son âme. 

Il faut que le développement intérieur de l’esprit se maintienne au même pas que celui du 

genre de son corps, dans l’harmonie. 

Il n’est pas possible à un esprit humain d’être réellement distingué et mûr intérieurement 

si, en tant qu’être humain, il se laisse encore aller physiquement. Alors, quelque chose ne va 

pas non plus avec son esprit. Dans tous les cas! 

Or, la plupart du temps, l’être humain de la terre s’imagine cela autrement; c’est pourquoi 

il y a beaucoup d’êtres humains qui demeurent très négligés sur eux-mêmes et dans leurs 

rapports avec les autres, prenant même leurs repas de telle manière qu’ils dérangent ainsi leur 

entourage, parce que cela rebute déjà le sens le plus élémentaire de la beauté. Ceci est un 

manque d’égards vis-à-vis du prochain et cela ne témoigne nullement de maturité ou de valeur 

intérieure. 

À ce sujet précisément, il existe beaucoup et même énormément de choses qui sont 

déterminantes pour de grandes réalités, aussi pour l’ascension spirituelle! Un tel genre de 

comportement s’accroche aux êtres humains, les retenant aussi spirituellement, pas seulement 

terrestrement! C’est justement à cela que, jusqu’à ce jour, l’on accorda bien trop peu de valeur. 

L’être humain rangea les nombreuses façons d’exprimer ces manques spirituels simplement 

sous l’expression globale: «manque de délicatesse» ou de «tact». 

Ces choses sont décisives dans la destinée de tant d’êtres humains, entravant leur ascension 

terrestre et aussi spirituelle. Ce ne sont pas des bagatelles comme on le pense, ni des choses 

secondaires, mais elles sont toutes des expressions de manques spirituels, qui restent accrochés 

à l’être, aussi lors de son passage dans l’au-delà et ils sont capables de contraindre mainte âme 

humaine à revenir de nouveau sur cette terre pour de nombreuses réincarnations intermédiaires 

donc d’entraver son ascension et peut-être même finalement, l’empêcher complètement. 

C’est pourquoi, vous, êtres humains, formez-vous extérieurement aussi d’après la Parole 

en avançant au même pas que votre maturité qui s’accroît, sinon il vous manquera l’harmonie 



et vous pourriez aussi, même avec le meilleur vouloir, être souvent rejetés en arrière dans votre 

ascension! 

Il n’y a rien d’unilatéral pour l’être humain. L’esprit ne peut pas mûrir tout seul sur la terre 

sans entraîner aussi le corps terrestre dans son évolution! L’être humain au grand coeur qui, 

négligemment, se laisse encore aller terrestrement, montre que son esprit ne peut pas non plus 

être en même temps qualifié de bon; car être bon équivaut à être spirituellement mûr pour 

accéder aux contrées lumineuses. Or, cela n’est pas possible sans aspirer à garder le même pas, 

pour le corps comme pour l’esprit. 

Et cela est possible dans chaque catégorie professionnelle sans distinction, même à l’être 

humain le plus simple; car cela n’exige rien d’autre que le seul bon vouloir et de rassembler 

ses forces pour s’y contraindre. Cela n’exige ni temps ni argent, ni quoi que ce soit d’autre; car 

cela peut s’effectuer partout et à tout moment. Pendant le travail, comme au cours des repas ou 

durant les heures de repos, et même pendant la détente et les distractions. Il n’est pas un instant 

au cours de la vie où cela ne pourrait pas être réalisé. 

Désormais, laissez donc votre comportement extérieur porter témoignage pour l’esprit, 

lequel en réalité, en a soif depuis déjà longtemps! 

Celui qui ne s’efforce pas d’y parvenir sera rangé avec ceux qui lui sont semblables en ce 

domaine, qui ont par conséquent la même vibration que lui et qu’il ne gênera pas. De ce fait, il 

se crée une sorte d’harmonie, chez ce genre de personne aussi, elles peuvent s’élever plus 

facilement, car elles ne sont pas retenues par une animosité que, dans le cas contraire, elles 

provoqueraient chez les autres par leur comportement négligent. 

Alors, lorsque vous aurez accompli tout cela, alors seulement vous pourrez vous présenter 

devant les chercheurs, vous pourrez vous faire voir! Alors, vous serez tels que ceux qui 

questionnent l’attendent de vous! Vous aiderez ainsi les êtres humains qui s’efforcent d’aller 

vers la Lumière de la Vérité, qui aspirent à elle! De cette façon, vous leur donnez énormément; 

car votre apparence extérieure est bien la première chose qu’ils remarquent en vous et qu’ils 

jugent! 

Les êtres humains ne voient en premier lieu que l’extérieur de vous-mêmes! Votre 

habillement, toute votre présentation, comment vous vous donnez dans vos relations. C’est 

pourquoi, modifiez votre apparence extérieure en conséquence, afin d’accomplir la Parole là 

aussi. C’est le pont sur lequel il faut que les êtres humains passent pour atteindre vos âmes et 

le trésor spirituel que vous voulez leur offrir! 

Et lorsque les êtres humains voudront ouvrir leurs âmes devant vous, ne les submergez 

surtout pas avec votre savoir, vous, les appelés! Les êtres humains veulent la Sainte Parole, et 

non votre savoir! Pensez-y. 

Vous avez été richement comblés de tant de savoir afin que vous puissiez agir grâce à lui. 

C’est pour que vous l’employiez dans votre service qu’il vous a été donné, et non pour que vous 

le remettiez aux êtres humains en tant qu’un savoir! Ce savoir doit vous faciliter le service, il 

doit uniquement être utilisé pour le bien de l’humanité, mais non être laissé à la disposition des 

êtres humains. De telles tentatives doivent nécessairement se venger sur vous-mêmes et se 

révéler fausses parce que les êtres humains ne sauraient rien en faire du tout. 

Une fois morcelés, ils chercheraient à utiliser ces dons éminents qu’à des fins personnelles, 

ainsi que cela fut toujours leur manière, et cela n’est pas voulu. 

Qu’elles vous soient sacrées, les facultés qui vous furent données pour que vous les 

employiez dans le service du Graal! En ceci repose tout ce que j’ai à vous dire à ce sujet. Ce 

savoir fragmentaire ne ferait toujours que provoquer chez les êtres humains de nouveaux 

malheurs, de nouvelles malédictions. 



C’est pourquoi utilisez votre savoir, vos capacités, uniquement pour travailler, mais ne les 

enseignez pas! Telle est la condition que je pose aux appelés pour le chemin de l’action. En la 

respectant, vous instaurerez la bénédiction, mais en ne la respectant pas, vous sèmerez le 

malheur, en premier lieu pour vous-mêmes, et puis aussi pour les autres. 

Lorsque, pour son activité, l’appelé emploiera d’une manière juste les facultés qui lui sont 

offertes, avec modestie et fidélité, les êtres humains pourront se réjouir, ils reconnaîtront 

rapidement toutes les bénédictions et en jouiront avec gratitude. Mais s’il veut expliquer son 

savoir à d’autres, ne serait-ce que pour sa joie personnelle ou encore par satisfaction, ceux-ci 

ne le comprendront pas, et par cette incompréhension, ils douteront même de ses capacités et 

se détourneront de lui! Parlez aux êtres humains par l’action, vous les appelés! 

Mais, en toute chose, n’oubliez jamais que vous avez reçu vos capacités comme un cadeau, 

que tout ce que vous êtes capables de faire et aussi que vous êtes autorisés à faire est une grâce 

de Dieu! 

Ce dont vous avez terrestrement besoin affluera toujours vers vous, dans la mesure où vous 

ferez des efforts dans ce sens. Toutefois, n’osez jamais employer ces dons dans des pensées 

intéressées de votre intellect, c’est-à-dire dans un autre but que le service du Saint Graal! 

Conformément à la Loi du Graal, au lieu de bénédiction, cela attirerait sur vous la malédiction. 

Vous êtes comblés de dons afin de pouvoir donner! Prenez cela comme base de votre activité 

future. 

Pensez-y à chaque instant et ne laissez pas votre intellect vous poser des pièges en ce 

domaine. Demeurez fermes et libres dans vos efforts, fidèles dans le service, alors la gratitude 

de l’humanité vous accompagnera un jour joyeusement vers les Hauteurs Lumineuses, là où 

l’Amour de Dieu vous attend, vous qui vous serez montrés des serviteurs fidèles dans la Vigne 

du Seigneur! 

Allez, annoncez et interprétez à présent la Parole dans la Lumière de la Vérité à tous les 

humains qui y aspirent et soyez un exemple pour eux en tout temps, afin que le Royaume de 

Dieu vienne maintenant sur cette terre! 



59. Pâques 1934 

De même qu’au printemps mugissent souvent les tempêtes annonçant une nouvelle résurrection 

de la nature, de même cette année Pâques doit-il maintenant vous annoncer votre résurrection 

et celle de l’humanité, hors de ce sommeil spirituel qui a duré de nombreux milliers d’années. 

C’est la résurrection de votre esprit que la Fête doit annoncer, lequel était jusqu’à présent 

asservi par l’intellect lié à la terre. 

C’est dans les tempêtes et dans les souffrances que naîtra l’époque nouvelle, une immense 

fièvre universelle entraînera la purification et secouera, ébranlera aussi le corps malade de cette 

terre, à tel point qu’il s’imaginera en périr, tandis qu’en réalité le processus conduit à la 

guérison. 

L’ancien sera extirpé, pressuré et secoué, parce qu’il était faux et dérangeant dans la 

vibration de cette Création, il doit disparaître, il sera jeté au feu, consumé, et de ces cendres 

fleurira alors par la grâce de Dieu le nouveau qui s’insérera dans les Lois et qui, croissant en 

elles, s’y épanouira jusqu’à sa beauté parfaite, puis portera des fruits abondants qui offriront 

en délices le maximum de ce que l’esprit humain est capable de donner. 

Mais de rudes tempêtes doivent d’abord survenir, il faut que des frissons de fièvre 

purificateurs pénètrent auparavant toute chose afin d’exterminer l’ancien, avant que le nouveau 

puisse ressusciter et vous, qui devez devenir capables d’en émerger, vous avez besoin de la 

grâce de Dieu pour pouvoir de nouveau vous redresser lorsque, après toutes les tempêtes, le 

nouveau soleil vous appellera à la vie nouvelle! 

Tout sera merveilleux dans votre âme. Vous serez las à en mourir de béatitude et pourtant 

fraîchement revigorés par une Force indicible. Craintifs et hardis à la fois, en peine et cependant 

pleins de joie. De même qu’après de violents orages les dernières gouttes de pluie étincellent 

de tous leurs feux sur les fleurs et les herbes tels les plus magnifiques cristaux, de même les 

larmes brûlantes des âmes emplies d’amertume deviendront soudainement pareilles à des 

diamants rayonnants, telle une parure pour la joie la plus pure et la gratitude la plus profonde! 

En pleurant, vous jubilerez et en tremblant, vous vous redresserez dans la Lumière 

éclatante de l’Amour de votre Dieu! Ainsi en sera-t-il pour vous après le Jugement. 

Mais une fidélité inaltérable est pour vous le chemin qui y mène, une sainte foi est la clef 

du portail de la nouvelle vie, et c’est dans l’amour désintéressé que repose la Force dont vous 

avez besoin! 

Alors, un jour, vous entendrez aussi ces cloches de Pâques qui annonceront la paix à tous 

les êtres humains, lesquels, tels des convalescents après une longue maladie, auront trouvé le 

chemin spirituel du retour vers le Seigneur, dont ils auront été contraints d’éprouver sa Sainte 

Colère avant de le reconnaître pour découvrir enfin, sauvés et remplis de gratitude, le grand 

Amour résidant en celle-ci. 

Les cloches de Pâques annonceront aussi un jour la joie à un peuple, qui, engagé sur les 

fausses voies de sa présomption, s’est imposé les pires souffrances et qui, par là seulement, a 

appris à diriger son regard vers le haut pour parvenir enfin à cette maturité qui lui permet d’être 

appelé à précéder toute l’humanité de la terre, tel un flambeau, dans le service du Seigneur. 

Et ce seront finalement aussi les cloches de Pâques qui feront retentir dans tous les pays 

l’annonce de l’Accomplissement, l’annonce que les ténèbres se sont enfin totalement retirées 

de la terre et que celle-ci peut se baigner dans la nouvelle Lumière qui lui est dispensée jusqu’à 

ce qu’elle puisse rompre ses liens pour s’épanouir, retrouvant son état originel à partir duquel 

elle s’est jadis formée. 



Mais maintenant, ces cloches sonnent pour le Jugement! Chaque être humain se trouve 

contraint de passer sous le Glaive de Justice dont le rayon l’atteint. Pas tous simultanément, 

mais au cours d’un laps de temps tout à fait déterminé qui, par rapport au nombre des êtres 

humains, est étroitement mesuré. 

Et une fois seulement chaque être humain a, pour lui-même, l’occasion de ressentir 

intuitivement la dernière grâce de Dieu dans la Parole! Elle passe devant lui d’une façon ou 

d’une autre, de telle sorte qu’il puisse la reconnaître pour peu qu’il le veuille. S’il ne s’y agrippe 

pas de toute sa force et s’il ne met pas cet instant à profit, elle ne se représentera jamais plus 

pour lui et il sera obligatoirement perdu. 

Ce n’est qu’un petit nombre de ces êtres humains qui reconnaîtront encore la Grâce et 

l’utiliseront aussi pour eux-mêmes. Les autres gaspillent leur temps, l’occasion qui ne 

s’approche qu’une fois. Ils pensent que, comme jusqu’ici, ils peuvent la ressaisir à tout moment 

s’il ne peut absolument pas en aller autrement. Ils feront cependant une terrible découverte 

lorsqu’ils devront s’apercevoir qu’ainsi tout est déjà perdu pour eux, irréparablement, et que 

leurs noms sont déjà effacés du Livre de la Vie, la vie qui leur est accordée dans la Création. 

Pour beaucoup, cette reconnaissance ne surviendra plus ici sur la terre, mais seulement 

lorsqu’ils auront dû quitter leur corps de chair. Or, ils auront déjà été voués auparavant à la 

mort, à la mort éternelle dont ils ne se réveilleront pas, après les indicibles tourments dus à la 

désintégration de l’autoconscience personnelle qui leur était accordée! 

Seulement une fois, êtres humains, la Grâce passe en silence devant vous, sans vous 

appeler; car c’est à vous de la chercher autour de vous, par votre aspiration, l’attendant en 

veillant, ouverts au rayon qui arrive des Hauteurs Lumineuses. Seulement une fois chacun de 

vous, êtres humains, en serez effleuré pendant le Jugement! Non pas en faisant de la publicité 

ou en appâtant, mais objectivement, indifférente à l’égard de ceux qui la saisissent ou la laissent 

passer. C’est la Volonté de Dieu que vous fassiez l’effort vous-mêmes! 

La peur, une angoisse sans bornes, devraient saisir l’humanité, si elle avait ne serait-ce 

qu’un pressentiment de la Grandeur de Dieu qui, dans sa Toute-Puissance inessentielle, trône, 

rayonnant, dans d’inaccessibles lointains. Inaccessibles même aux Archanges les plus purs 

dans le Divin! 

Et de nombreux esprits humains s’imaginent, les uns, être eux-mêmes Divins de par leur 

origine, les autres, devenir quand même Divins au terme de leur ultime accomplissement, 

encore plus, être alors eux-mêmes peut-être une Partie de Dieu! 

Eux, qui ne sont que des créatures issues d’une Irradiation, qui ne peuvent parvenir eux-

mêmes à la conscience que dans les toutes dernières ramifications de cette Irradiation, étant 

donné qu’ils sont par ailleurs trop faibles pour supporter la pression de la Lumière plusieurs 

fois refroidie, ils veulent porter en eux une étincelle de Dieu, alors qu’ils ne possèdent pas 

même une notion de la Création de Dieu, encore bien moins de Dieu! 

Ils ne font que se vautrer dans des formes fantastiques qui ont leur point d’origine dans le 

marécage étouffant de leurs propres désirs, lesquels adorent et vénèrent le cher «moi». Leur 

humilité est un dégoûtant blasphème envers la pure Sainteté du Seigneur! Ils sont, avec leur 

arrogante vanité et leur hypocrisie aux aguets, les créatures les plus repoussantes de cette terre. 

Et ce sont précisément ces créatures humaines qui osent mépriser la Volonté de Dieu dans 

la Création et d’y substituer la leur comme étant seule déterminante pour eux, s’en servant 

comme ligne de conduite pour leurs pensées et leurs actes. 

Le poison a pénétré en tout ce qui existe sur terre. Rien ne s’y déroule selon la véritable 

Volonté de Dieu, mais tout s’y effectue selon le vouloir des êtres humains, qui sont allés jusqu’à 

façonner la Volonté de Dieu selon leurs seuls désirs pour affirmer ensuite, dans leur témérité, 



que telle est la Volonté de Dieu et qu’elle ne saurait être différente, parce qu’ils le pensent 

ainsi! Or leur façon de penser se règle sur leurs désirs! 

Partout règne le sacrilège criminel et blasphématoire. Où qu’il soit allé, l’être humain a 

répandu le poison. Quel que soit l’endroit où il agit avec sa façon de penser, laquelle, en tant 

que centre, noyau de toute son existence et de toute son activité, n’est jamais capable de 

considérer que l’être humain lui-même, là il a instauré sa volonté contre la Volonté de Dieu et 

a tout déformé par sa nuisible obstination! 

Avec une évidence repoussante, en voulant sans cesse avoir raison, il s’empare aussi du 

droit de décider au sujet de maintes choses, un droit qui ne lui revient absolument pas, selon 

les saintes Lois de Dieu qui sont solidement ancrées dans la Création et auxquelles il aurait 

fallu qu’il se soumette s’il veut la paix. 

Mais cela, il ne le veut pas! Devant les autres, en paroles uniquement, Dieu ne doit lui 

servir que de point d’appui pour son orgueil; car chaque jour, souvent même à chaque heure, il 

a l’audace de désigner lui-même ses propres pensées ainsi que ses paroles et ses actes comme 

étant voulus par Dieu, appelant Dieu comme témoin de son droit! 

Le droit doit désormais être rendu à chacun, un droit sacré, mais autrement qu’il le pense! 

Et vous qui vous inclinez parce que vous croyez, vous devez en devenir les témoins dans les 

temps à venir! 

Quoi que fasse l’être humain de la terre, cela est faux, car il s’est lui-même éloigné de 

Dieu. Il faut d’abord que tout devienne nouveau depuis la base avant qu’il puisse retrouver 

grâce devant Dieu. 

Déjà, la notion que l’être humain s’est forgée de Dieu est fausse! Car, même en cela, on 

peut d’emblée reconnaître facilement maintes choses comme étant le produit de la présomption 

humaine, tellement celle-ci s’est incrustée dans le cerveau humain. Et c’est là-dessus que 

repose l’édifice erroné de toutes les pensées, comme de toutes les actions. L’être humain ne 

connaît plus son Dieu; au contraire, il ne s’en est fait qu’une idole qui lui est commode! Sur 

une base aussi fausse, il ne peut pas s’édifier de construction juste. Tout ce qui se tient dessus 

est obligé de s’effondrer. 

Même l’être humain de bon vouloir n’est lui-même plus digne d’être secouru. Seul 

l’inconcevable Amour de Dieu parvient, malgré tout, à envoyer l’occasion d’un secours 

renouvelé! 

Mais cette fois-ci, seule l’occasion sera donnée aux êtres humains, rien de plus. Comme 

pour celui qui est en train de se noyer auquel on ne peut que jeter une bouée de sauvetage, alors 

que d’autres possibilités restent irréalisables. 

Ainsi en va-t-il pour vous, êtres humains! Il faut que, désespérés, vous luttiez pour vous-

mêmes, il vous faut essayer de saisir vous-mêmes à temps cette bouée de sauvetage, sinon vous 

êtes voués à la mort éternelle, à laquelle vous vous êtes promis de votre propre fait! 

Cette bouée vous est jetée dans la Parole de Dieu. Seul celui qui s’y agrippe en suppliant 

sera sauvé, tandis que tout le reste devra sombrer! 

C’est pourquoi, êtres humains, luttez pour votre existence, avec tout votre meilleur vouloir; 

sinon les vagues se refermeront bientôt sur vous! 

Je sais qu’une grande partie de ces êtres humains va maintenant obligatoirement à la 

perdition, car sinon, il ne pourrait y avoir de guérison dans le monde. 

Dieu tolère encore uniquement les créatures qui se soumettent à sa Volonté, grâce à 

laquelle elles purent naître. Rien d’autre ne doit plus jouir des bénédictions de la Création. Il 

faut que la clarté se fasse partout. Ce qui perturbe sera rejeté et, sans apport de force, devra se 



décomposer; car il n’existe qu’une Force qui conserve et qui est donnée par Dieu. Et Celle-ci 

ne sera plus donnée en partage aux perturbateurs ni aux récalcitrants! 

La Sainte Épée de Dieu vibre maintenant, en purifiant, dans le rayon de la plus haute 

Lumière au-dessus de cette terre, afin qu’il n’y reste rien de ce qui ne veut pas reconnaître la 

Vérité et qui ne veut pas se diriger joyeusement d’après elle! 

La Justice de Dieu fracasse toutes les caricatures de justice déformées que l’humanité s’est 

créée, tout ce qu’elle a imaginé à partir de l’intellect corrompu et qui sert uniquement l’avidité 

de puissance la plus basse! 

«C’est assez! Jusqu’ici et pas plus loin!» dit le Seigneur, et sa Sainte Colère anéantit tout 

ce qui n’est pas digne de ses Bénédictions!» 



60. Innessentiel 

Le mot «essentiel» est une expression qui se rapporte à la Création. Cette expression embrasse 

de telles étendues que l’esprit humain en tant que petite partie de la Création ne pourra jamais 

s’en faire une notion juste. 

Comme contraire de «essentiel» se trouve l’expression «Inessentiel». Ce que signifie 

«Inessentiel», l’être humain peut encore moins s’en faire une idée. Il en aura toujours une 

représentation confuse parce qu’il s’agit de quelque chose qui, inévitablement, restera toujours 

une énigme pour lui. Il ne peut même pas s’en former une notion parce que, pour ce qui est 

Inessentiel, il n’existe pas de forme dans le sens de l’esprit humain. 

Mais, pour vous rapprocher tant soit peu de la compréhension, je veux pour une fois utiliser 

à la place des expressions de la Création des expressions terrestres, même si celles-ci ne 

peuvent compter que comme l’ombre la plus infime face à ce qui est réellement. 

Par essentiel, pensez dépendant et par Inessentiel, l’unique Indépendant! 

Cela vous donne, pensé humainement, la meilleure possibilité de vous rapprocher 

objectivement, encore que cela ne puisse pas rendre ou désigner ce que c’est en réalité ou 

comment cela est; car le «quoi», vous ne pourriez jamais le comprendre, tandis que de cette 

manière, vous pouvez au moins vous faire une image approximative du «comment». 

L’Inessentiel est donc l’unique à être Indépendant, tandis que tout le reste est dépendant 

de Lui à tout point de vue et peut donc être désigné sous le terme d’essentiel, dont font aussi 

partie tout le spirituel et même tout le Divin, alors que l’Inessentiel est uniquement Dieu! 

Vous voyez donc par là qu’il existe une grande différence entre le Divin et Dieu. Le Divin 

n’est pas encore Dieu; car le Divin est essentiel; or Dieu est Inessentiel. Le Divin est dépendant 

de Dieu, il ne peut pas exister sans Dieu. Mais Dieu est effectivement indépendant, si nous 

voulons utiliser pour cela des concepts terrestres qui, cependant, ne peuvent naturellement pas 

rendre ce que c’est réellement, parce que les concepts terrestres ou humains sont incapables 

d’embrasser une telle grandeur. 

Dieu n’est donc pas Divin, observez-le bien, mais Dieu est Dieu, puisqu’Il est Inessentiel 

et que l’Inessentialité n’est pas Divine, mais Dieu! 

Le Christ Jésus a dit un jour avec ces simples mots: 

«Moi et le Père Nous sommes Un!» 

Il n’était donc pas Divin, ce qui aurait alors signifié essentiel, mais Il était Fils de Dieu, 

venant de l’Inessentialité. 

L’expression «Le Divin» est donc fausse en ce qui Le concerne, si vous voulez l’utiliser 

avec justesse. Sont Divins les Archanges et les Anciens dans le Divin. Mais Jésus était et est 

Fils de Dieu! 

Il y a en cela une réalité simple et immuable puisqu’Il vint de l’Inessentialité, donc de Dieu 

Lui-même, et non de l’Irradiation immédiate de Dieu, laquelle est essentielle et est désignée 

comme étant Divine. 

Le Noyau du Fils de Dieu est Lui-même une Partie de l’Inessentialité. Vous voyez que le 

sacrifice offert par Dieu le Père à toute l’humanité est donc beaucoup plus grand, et que le 

crime de cette humanité et de Lucifer est encore plus monstrueux, eux qui engagèrent un 

combat des plus vils contre Dieu, dont ils sont tous sans exception obligés de rester 

complètement dépendants. 



La conséquence de la plus Sainte Colère vient sur les criminels avec toute son intensité, 

laquelle ne devra pas être adoucie! 

Mais vous, qui avez été autorisés à connaître ma Parole qui vient de l’Inessentialité, vous 

pouvez maintenant y reconnaître toute la grandeur de votre mission, comme aussi l’étendue de 

toute la Grâce qui vous revient aussi. 



61. Comment le Message doit-etre accueilli 

L’être humain de la terre fait une grande faute lorsqu’il cherche le savoir spirituel: il aimerait 

progresser par bonds au lieu d’aller pas à pas tranquillement et avec une ferme assurance. À 

peine a-t-il ressenti une impulsion quelconque, qui veut l’orienter vers la recherche de valeurs 

spirituelles, qu’il s’informe déjà des choses dernières qui sont largement au-dessus de la 

capacité de compréhension d’un esprit humain. 

De cette façon, il se rend de prime abord incapable de recevoir quelque chose. Déconcerté, 

découragé, il laisse bientôt tomber sa recherche. Il n’est même pas rare que la rancoeur s’élève 

dans son âme et il rit, tourne en dérision d’autres chercheurs, il les bafoue, s’oppose à eux avec 

hostilité. Cependant, cette hostilité trouve son véritable motif dans le sentiment oppressant de 

celui qui reconnaît avoir été lui-même incapable de découvrir des valeurs dans le domaine 

spirituel. La conscience de son impuissance, à laquelle se joignent l’envie et la jalousie, le 

transforme en ennemi. 

Celui qui raille n’est pas supérieur, mais seulement aigri. Dans la dérision et la raillerie 

réside l’aveu manifeste de sa propre insuffisance, de sa propre faiblesse, de son incapacité en 

face d’une chose dont l’entendement fait défaut au railleur. Ou bien c’est l’envie qui parle à 

partir de lui. L’envie qu’un autre puisse saisir quelque chose qui lui demeure insaisissable. 

Il est aussi une autre particularité de l’esprit humain, la moquerie et la raillerie lui 

manquent lorsqu’il s’imagine être plus savant. S’il est réellement convaincu de son savoir, alors 

toute incitation à la haine et à l’animosité lui manque. 

Mais la crainte peut aussi amener l’esprit humain à être haineux. C’est avant tout la crainte 

de reculer dans l’opinion publique, la crainte que son savoir, jusqu’alors si fièrement exhibé, 

soit ébranlé du fait d’une cause qu’il n’est pas capable de suivre ou qu’il ne peut pas suivre 

sans devoir désigner comme insuffisant, voire erroné, ce qu’il prétendait savoir jusqu’ici. 

C’est là en effet, pour un esprit humain de la terre, la pire des raisons qui l’incite à des 

agressions, à des railleries, des moqueries, et même à des combats des plus répugnants où il ne 

craint ni le mensonge ni la calomnie et passe même finalement aux actes s’il ne peut arriver 

autrement à un succès. 

Il en est ainsi dans les plus petites choses comme dans les plus grandes. Plus un être humain 

a eu de l’influence sur ses semblables par son vouloir savoir, et plus ceux-ci ont connaissance 

de cette prétention à savoir, plus il se fermera toujours énergiquement à de nouvelles 

connaissances si elles viennent de sources étrangères, et plus désespérément aussi il les 

combattra. 

Plus d’un être humain de la terre s’ouvrirait très volontiers à un nouveau savoir, même si 

celui-ci s’oppose au vouloir savoir qu’il s’imagine détenir jusqu’ici et qui était faux, à condition 

que personne ne connaisse ses anciennes opinions. 

Mais si des proches en ont connaissance, sa vanité ne lui permet pas d’adhérer à un 

nouveau savoir qui modifie le sien, car il montrerait ainsi qu’il a jusqu’à présent fait fausse 

route. Il le refuse donc, parfois même contre sa propre conviction la plus intime, ce qui lui 

cause souvent des heures difficiles! 

Avec lâcheté, il cherche alors des paroles qui sonnent bien pour couvrir sa vanité, et 

l’intellect sagace l’y aide bien. Celui-ci lui fait déclarer plein de dignité qu’il se sent 

responsable vis-à-vis de ceux qui, jusqu’à présent, suivaient ses voies. Par «amour» pour les 

autres, il rejette le nouveau savoir afin de ne pas répandre l’inquiétude dans cette paix que les 

âmes de ses adeptes trouvaient jusqu’à ce jour dans sa manière de penser. 



Maudits hypocrites qui parlent ainsi; car leur paix tant vantée n’est que sommeil, un 

sommeil qui maintient l’esprit humain dans des liens et l’empêche de se mouvoir selon la Loi 

divine du mouvement pour déployer l’esprit afin que ses ailes grandissent pour l’envol vers les 

Hauteurs lumineuses, dont ils restent inévitablement éloignés dans leur sommeil paisible. 

Mais beaucoup d’êtres humains courent volontiers après de tels êtres nuisibles qui agissent 

à l’encontre des Lois divines, parce que la commodité qu’ils enseignent est tellement séduisante 

pour les esprits humains paresseux! C’est le chemin large de la commodité qui conduit à la 

damnation, dans les régions de la décomposition. Ce n’est pas sans raison que le Fils de Dieu 

Jésus renvoyait si souvent au chemin rude, rocailleux et étroit vers les Hauteurs et qu’il mettait 

en garde contre la route large de la commodité! Il ne connaissait que trop bien la paresseuse 

indolence de ces esprits humains et les séductions des trabans lucifériens qui se servent de leurs 

faiblesses! 

Se mouvoir, voilà ce que doit faire l’être humain, s’il veut parvenir aux Hauteurs 

lumineuses. Le Paradis l’attend, mais il ne descend pas lui-même, si l’être humain ne s’efforce 

pas de l’atteindre. Cependant, s’efforcer de l’atteindre ne veut pas seulement dire y penser, 

demander, mendier, ce que vous faites actuellement, s’efforcer de l’atteindre signifie agir, se 

mouvoir afin d’y parvenir! 

Mais les êtres humains ne font que mendier et ils s’imaginent qu’ils seront même portés 

vers le Haut par ces mains que jadis, remplis de haine, ils ont transpercées de clous! À vous 

tous, paresseux que vous êtes, le chemin n’est et ne sera que montré, mais il faut que vous le 

parcouriez vous-mêmes! Pour y parvenir, c’est vous qui devez vous y efforcer vous-mêmes. 

Que de fois le Christ l’a-t-Il dit et pourtant, vous croyez que vos péchés peuvent être, sans 

plus, immédiatement pardonnés, pourvu que vous le demandiez. Vous vivez selon vos souhaits, 

selon vos désirs et vous mendiez encore afin que l’aide Divine vous vienne. Mais de nouveau, 

vous n’attendez cette aide que dans la forme que vous voulez, donc vous posez même des 

conditions. 

Ce n’est que paresse et prétention où que vous regardiez. Rien d’autre. Et cela aussi est de 

la paresse d’esprit, lorsqu’au tout début de votre éveil spirituel, vous cherchez déjà à faire des 

bonds en questionnant sur les choses dernières. En agissant ainsi, vous voulez uniquement voir 

dès le début si cela vaut la peine de suivre un chemin qui vous demandera des efforts. Vous ne 

savez pas combien paraît ridicule un être qui pose de telles questions à Celui qui peut vous 

donner la réponse. Car seul peut répondre à de telles questions Celui qui vient consciemment 

d’En Haut, Celui qui était dans ces choses qui sont pour vous les dernières, lesquelles sont en 

fait les premières et ne peuvent être appelées les dernières. 

Mais Celui qui vient d’En Haut sait aussi que pas un seul parmi les esprits humains ne peut 

même pressentir ces choses et qu’il est encore bien moins apte à en accueillir en soi le savoir. 

Je vous ai apporté le Message dont les êtres humains de la terre ont besoin s’ils veulent 

s’élever spirituellement! Examinez donc son contenu d’une manière juste! Mais, dans le 

meilleur des cas, vous le trouvez beau… et vous posez aussitôt des questions sur des choses 

que vous ne pourrez pourtant jamais saisir. C’est aussi pourquoi elles ne sont pour vous 

d’aucune utilité. 

Mais lorsque vous aurez un jour accueilli en vous le Message tout entier, comme il se doit 

et que vous aurez vécu chaque Parole intérieurement, que vous l’aurez éprouvé en vous pour 

la transformer ensuite en acte, telle une évidence dans votre existence sur terre, alors il sera 

devenu votre bien propre, comme le sont votre chair et votre sang dont vous avez besoin sur 

terre pour l’accomplissement de votre pérégrination terrestre. 

Si vous agissez de cette façon, il s’ensuivra que vous ne poserez plus ces questions; car 

vous serez alors devenus des initiés, aussi initiés qu’un esprit humain est capable de le devenir. 



Et de cette façon cesseront aussi simultanément ces souhaits insensés; car, grâce au savoir, 

vous serez vraiment devenus humbles, vous aurez déposé toutes les faiblesses de votre vanité 

humaine, de l’orgueil, de la prétention au savoir personnel ainsi que les nombreuses fautes qui 

sont le propre des esprits humains. 

Donc, celui qui pose ces questions ou d’autres semblables, dort encore dans sa paresse 

d’esprit et ne fait que s’imaginer mettre par là en évidence la mobilité de son esprit ainsi que 

la forte impulsion qui le pousse à la recherche. Il n’est pas différent d’un enfant qui aimerait 

faire une course, mais n’aurait même pas encore appris à marcher! 

Vous ne pouvez pas non plus extraire du Message des fragments qui justement vous 

conviennent ou vous intéressent; car l’intérêt ne suffit pas pour apprendre spirituellement, il ne 

suffit que pour l’intellect, mais pas pour l’esprit qui exige davantage. 

Vous devez tout prendre ou rien. 

Certes, l’intérêt peut susciter une vraie recherche, mais cela n’est pas facile et n’est que 

très rare. Le zèle lui-même ne fait que nuire; car il pousse à faire des sauts qui paralysent les 

forces. Allez tranquillement de l’avant, mot après mot, phrase après phrase, ne lisez pas et 

n’apprenez pas ce que je vous ai donné, mais cherchez à l’accueillir en images, c’est-à-dire 

comme dans la vie. Fouillez au plus profond de mes paroles, alors, mais alors seulement, pourra 

vous venir un pressentiment que vous tenez dans vos mains la Parole de la Vie, la Parole qui 

vit par Elle-même, Laquelle ne fut pas assemblée par un esprit humain à partir de quelque chose 

d’appris ou d’imaginé. 

Ce n’est que lorsque vous vous astreindrez vous-mêmes à vivre ainsi, dans la Loi divine 

du mouvement harmonieux, que la Parole pourra devenir vie en vous, pour vous permettre de 

vous élever dans les Hauteurs lumineuses qui sont votre véritable Patrie. Mais détruisez 

auparavant tous les murs que votre paresse d’esprit a laissé si solidement se raidir autour de 

vous au cours des millénaires, ces murs qui enserrent et retiennent les ailes de votre esprit au 

point que le dogme rigide et mort vous suffit et vous paraît même grand, ce dogme avec lequel 

vous cherchez à servir, uniquement dans des formes vides, ce Dieu qui est Lui-même la Vie! 

Néanmoins, par des descriptions, je vous ai finalement encore expliqué ce que vous 

appelez les choses dernières, mais qui, en réalité, sont les premières, de sorte qu’il ne reste 

désormais plus de question à poser durant l’existence entière. C’est en récompense que je vous 

les ai données; car pour reconnaître les descriptions, il faut auparavant que vous ayez fait 

l’effort d’accueillir en vous de façon vivante la totalité du Message, mot pour mot! Celui qui 

néglige ce travail ne pourra jamais me comprendre, même s’il s’imagine l’avoir fait. 

Évitez donc tout bond, approfondissez chacune de mes paroles, dès le début et phrase par 

phrase. Pas un être humain n’est capable d’épuiser la valeur du Message, ici sur terre; car il est, 

pour toutes les parties cosmiques. Ne prenez pas sans discernement et de manière décousue des 

fragments du Message; il est un tout indivisible comme le sont les Lois de Dieu dans cette 

Création. L’esprit humain ne peut pas l’ébranler, ne peut rien déformer sans en supporter lui-

même les dommages. Vous ne pouvez pas non plus y introduire quoi que ce soit venant de 

l’extérieur, vous ne pouvez pas ajouter à des endroits quelque chose d’étranger qui vous serait 

plus agréable, que cet ajout provienne d’une doctrine qui vous soit connue ou qu’elle provienne 

de vous-mêmes.  

Il faut que vous laissiez mon Message inchangé du premier au dernier mot, si vous voulez 

qu’il vous porte profit. Il faut que vous en fassiez d’abord l’expérience vécue en vous, pour 

l’extérioriser ensuite par votre vie! En faisant ainsi, vous agissez juste et les Hauteurs 

lumineuses s’ouvriront devant votre esprit, vous laissant passer vers le Royaume le plus élevé 

où les esprits humains bienheureux oeuvrent dans la joie, celui que vous nommez le Paradis. 

Vous y pressentirez alors le pur-spirituel et vous ressentirez la Force du Divin dont je vous ai 



donné des descriptions en récompense. Alors, vous ne voudrez plus poser de questions, car, 

dans votre bonheur, vous serez sans désirs! Alors, l’intellect ne vous tourmentera plus, parce 

que vous vivrez tout dans l’expérience. 
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l’Amour de Dieu 

repose uniquement dans les lois, 

qui immuables, agissent 

depuis l’origine du monde, 

jusqu’à aujourd’hui 

et jusqu’à la fin de tous les jours! 



1. Le Portail s’ouvre! 

Ce que Je vous annonce aujourd’hui est synonyme d’ouverture du Portail pour le Jugement 

universel! Le Seigneur a prononcé les mots lourds de contenu pour l’humanité: 

«À présent, c’est l’époque où, ouvertement et librement, la Parole est proclamée à tout 

l’univers, dans toutes les parties de la terre, puisque l’horloge cosmique se tient devant le 

douzième coup!» 

Ces mots sont si lourds de contenu, si remplis de la plus Sainte Force de Dieu, qu’ils 

larguent maintenant toutes les entraves qui devaient retenir le déclenchement du grand 

Jugement Final, jusqu’à ce que soit donné le Commandement de Dieu, le Seigneur, que Je 

lance aujourd’hui dans l’univers! 

Cela vaut aussi pour vous, porteurs de la Sainte Croix! Votre temps est ainsi arrivé! Forts, 

intrépides et joyeux, ainsi devez-vous vous tenir devant la Parole, ainsi le veut Dieu, le 

Seigneur! Vous devez, maintenant, librement et ouvertement, professer votre appartenance. 

Ainsi vous faites du bien à l’humanité, vous lui apportez son salut, la Lumière et la vie. Et la 

Toute-Puissance de Dieu est avec vous! Vous ne devez pas vous cacher, vous qui avez été 

élevés hors de l’ancien, pour édifier le nouveau ici sur terre, selon la Volonté de Dieu. 

Vous êtes les êtres humains que Dieu veut avoir sur Sa terre! À vous le Seigneur accorde 

le droit de jouir de Ses bénédictions dans Sa Création! Parce que vous avez reconnu Sa Sainte 

Parole et que vous aspirez à vivre d’après Elle avec toute la sincérité de votre vouloir. 

La grande purification commence! Ayez les yeux ouverts et vous reconnaîtrez bientôt 

clairement dans toutes les répercussions la Main sévère et juste de Votre Seigneur et Dieu! 

Ne vous cachez pas! C’est vous que le Seigneur veut avoir sur Sa terre et ceux qui, avec 

vous, suivent la Parole de Dieu! Vous êtes destinés à former, ici sur terre, le Royaume de Dieu 

qui Lui est agréable! Sa Bénédiction règne au-dessus de vous. Ses Lois veillent. Elles 

soutiennent et protègent votre activité, tandis que, dans l’extrême accélération due à une Force 

accrue, elles détruisent à présent et jettent à terre l’activité de tous les adversaires de Sa Parole, 

afin que la terre et l’univers entier soient délivrés de toutes ces créatures qui comptent parmi 

les trabans de Lucifer et qui, par vantardise, ne se soucient nullement de la Sainteté des Lois 

de Dieu dans la Création. 

Vous serez invités à la table du Seigneur pour le banquet que la Création vous offre. 

Mais ceux qui sont et veulent demeurer les adversaires de Sa Parole ou qui, indifférents, 

s’obstinent dans la paresseuse illusion de leur propre magnificence d’êtres humains, ceux-là, 

en tant qu’hôtes nuisibles, seront désormais expulsés de la Création, elle qui doit vibrer dans 

les Lois de la Lumière, afin qu’elle puisse continuer à subsister! 

Ne craignez donc plus de parler désormais de la Parole de Mon Message. Dieu veut que 

vous annonciez haut et fort ce qui remplit votre esprit! Dieu veut que vous soyez obligés de 

parler maintenant et Sa Force, Sa Protection seront avec vous! 

Ceux qui veulent vous attaquer ou vous calomnier se jugent ainsi eux-mêmes; car ils se 

révèlent ainsi comme ennemis de Dieu qui ne supportent pas la Parole de la Vérité! 

Douloureusement ils sont frappés par Sa Lumière lorsque vous en parlez avec conviction. Cela 

les met en colère, excite leur haine, et ainsi ils amènent le déclenchement du rayon d’une 

rigoureuse fonction de réciprocité contre eux-mêmes. 

Ne vous souciez pas. Aussitôt que vous vous tenez fermes et que vous osez vous présenter 

avec assurance, que vous êtes précis et sans équivoque dans votre langage avec toute la 

politesse de l’esprit mûr, alors chaque victoire est pour vous certaine, en tout temps et en tous 



lieux!  Car rien ne peut se dresser contre vous lorsque Dieu Lui-même avec sa Toute-Puissance 

est pour vous, parce que vous agissez selon Sa Volonté! 

Pensez aux premiers chrétiens qui jadis, pour la Parole, quittèrent non seulement leurs amis 

et parents, mais ne tinrent compte ni de leur position parmi leurs prochains, ni de leurs biens 

terrestres. Joyeusement, ils confessaient leur foi en la Parole du Fils de Dieu, bien qu’Il n’était 

plus terrestrement parmi eux. Ils n’avaient pas peur de souffrir des dures persécutions de la part 

de tous les païens, d’accepter les plus grandes tortures physiques et de donner leur vie terrestre 

lorsqu’il s’agissait de témoigner pour leur conviction envers la Parole! 

Et plus tard, de nouveau, lorsque des chrétiens persécutèrent d’autres chrétiens, ils les 

martyrisèrent avec les horreurs de l’Inquisition! De cette Force, issue d’une conviction 

inconditionnelle, plus d’un peut encore beaucoup apprendre. 

Cependant, combien cela vous est rendu plus facile, cette fois! Les êtres humains des temps 

jadis se tenaient sous la pression des ténèbres, qui encore sous la conduite de Lucifer, pouvaient 

déployer la plus grande puissance. Ils ne firent pourtant pas attention à la haine des foules qui 

n’avaient plus rien d’humain, par gratitude d’avoir pu recevoir la Parole! Dans la louange, ils 

allèrent pour Elle jusqu'à la mort! 

Aujourd’hui Lucifer est déjà ligoté. Il ne peut plus vous nuire. Sa puissance elle aussi est 

complètement détruite, ses légions sont déjà anéanties et vous ne faites plus face qu’aux 

dernières légions de ses trabans terrestres. Cependant, leur force est déjà paralysée parce que 

la Lumière Se tient en juge au-dessus d’elles. Elles vont toutes s’effondrer sur elles-mêmes et 

doivent s’anéantir réciproquement!  Dieu le veut ainsi et c’est ainsi que cela va se passer! 

Il vous est donc beaucoup plus facile, cette fois-ci, de combattre pour la Parole que cela ne 

l’était jadis. Cela n’est rien en comparaison de l’ancienne époque! 

Mais malgré tout, ils sont encore nombreux parmi vous ceux qui cherchent craintivement 

à se cacher avec leur connaissance de la Parole afin de ne pas se trouver dans les embarras. Ils 

craignent même les questions des autres au sujet de leur Croix ou du Message. 

Mais maintenant l’heure est là où il doit être parlé de la Parole, librement, et en la 

confessant devant tout le monde! Car, dans les jours du Jugement, tous les êtres humains 

doivent vous reconnaître. Vous serez des chandeliers au cours des heures les plus sombres de 

l’humanité qui approchent, des flambeaux pour tous ceux qui, dans la confusion et le désespoir, 

veulent ouvrir leurs âmes à la Sainte Lumière! 

Ne vous cachez pas: car le destin d’innombrables êtres humains repose ainsi entre vos 

mains. Vous êtes responsables si, au cours du Jugement, vous n’offrez pas aux véritables 

chercheurs la possibilité de trouver leur chemin vers la Lumière. Vous ne devez pas faire de la 

publicité, ni leur courir après, mais vous devez vous tenir à votre poste, reconnaissables de loin 

par tous! C’est pour cela que Je vous appelle aujourd'hui! 

Si vous faites des concessions aux adversaires de la Sainte Parole et ainsi aux adversaires 

de Dieu, si, avec gêne, vous cherchez peureusement à cacher votre conviction, peut-être même 

à la renier, alors c’est une Loi irrévocable que vous soyez obligatoirement les perdants et que 

vous en subissiez un grave dommage; car alors vous ne méritez plus de faire partie de ceux qui 

servent la Sainte Volonté de Dieu. Vous vous placez ainsi parmi les tièdes qui, déjà selon la 

promesse, doivent être rejetés avec tous les réprouvés. 

À présent armez-vous, vous qui voulez appartenir à la Parole! Portez témoignage pour Elle 

partout où cela est exigé et partout où cela semble approprié! 

Un courant de Lumière arrive de l’Amour de Dieu et une vague d’une indicible Force issue 

de Sa Toute-Puissance se déverse sur tous les porteurs de la Croix du Graal! Vous serez vous-



mêmes surpris du courage qui surgira en vous et qui, s’élevant comme une grande flamme, 

jaillira en flamboyant jusqu’au ciel! 

Ce que vous offrez aux êtres humains avec la Sainte Parole, cela dépasse tous les trésors 

de ce monde! Réfléchissez-y! Pour votre prochain vous êtes les donateurs, les dispensateurs 

dans le sens voulu de Dieu, et non pas ceux que l’on tolère! 

Vous vous tenez ainsi dans le service de Dieu, à qui l’univers entier appartient, dont tout 

ce qui existe est le bien propre, et qui ne veut encore tolérer dans Sa propriété que des êtres 

humains qui écoutent Sa Parole et qui vivent de manière à Lui être agréable. Car les êtres 

humains aussi sont Son bien propre! 

Ce n’est que par Sa grâce, qu’ils peuvent subsister! Or, celui qui ne veut pas maintenant 

se soumettre dans l’humilité à la Volonté du Dispensateur de cette grâce, celui-là le Seigneur 

l’exclut de toutes les bénédictions et des joies de cette terre. 

Le délai est révolu et inexorablement le dernier coup de l’horloge cosmique résonnera 

bientôt à travers les mondes pour annoncer que la douzième heure est maintenant achevée. Ce 

sera la fin de tout le faux vouloir humain; une nouvelle époque se lève, en laquelle règne 

uniquement la Volonté du Tout-Puissant! 

Toutefois cette Volonté n’est pas telle que les êtres humains l’ont pensé jusqu’à ce jour, 

puisque, dans leur présomption, ils n’ont même pas reculé devant la prétention inouïe de 

vouloir imposer à leur Dieu leur propre façon de penser, oui, et même de se représenter Dieu 

d’après leurs propres notions déformées! 

Ils parlent d’eux-mêmes lorsqu’ils affirment que ce serait la Volonté de Dieu! Uniquement 

pour enjoliver ainsi leur action et leur discours. Leur rendant leur dû, le Rayon de Dieu atteindra 

maintenant ces criminels à l’instant où ils s’imagineront être au plus haut! 

Ils seront exclus de la grâce de pouvoir être conscient dans la Création, par cette Volonté 

que, de façon injustifiée, ils eurent si souvent l’audace de mentionner dans leurs discours, sans 

la connaître. Ils affichent leur propre vouloir comme étant la Sainte Volonté de Dieu, qui les 

juge à présent pour cela, selon la Justice Toute-Éternelle de Dieu! 

Les railleurs et les persécuteurs de la Sainte Parole, la Justice divine les atteindra comme 

l’éclair, dans le feu duquel ils devront se consumer, pour reconnaître, dans les tourments, qu’ils 

péchaient ainsi contre l’Esprit et que par conséquent, ils ne pourront obtenir aucune 

miséricorde. 

La raillerie et le sarcasme disparaîtront très vite dans les cris de douleur de ceux qui seront 

jugés. 

Questionnez tranquillement tout être humain qui veut vous invectiver en vous raillant à 

cause de la conviction qui vous est sacrée, ou à cause de la Croix que vous portez et que vous 

êtes pleinement justifiés à porter avec fierté: 

«Es-tu si hostile envers la Lumière et le bien que tu ne supportes pas de voir la Croix de la 

Lumière?» 

Cette question vous apportera bien des miracles; car une Force insoupçonnée réside en 

elle.  Montrez-vous dignes du présent de votre Créateur, lorsque Sa Force pénétrera dans votre 

esprit à un moment où vous y aurez compté le moins! Ne laissez pas cette Force passer près de 

vous sans L’utiliser, buvez-La au contraire avec toute la nostalgie de vos âmes afin que vous 

puissiez demeurer des élus, tels de vrais hôtes de votre Dieu dans la grande Maison de Sa 

Création et que vous ne deviez pas être rejetés avec ceux qui ont souillé cette pure Maison par 

les œuvres de leur orgueil et de leur présomption, de leur soif de pouvoir, de leur haine! 



Vous vous tenez dans la Force de la Parole! Tous les porteurs de la Sainte Croix, qui ne 

La considèrent pas comme une formalité et comme un insigne, mais regardent vers Elle avec 

la plus pure fidélité! 

Le temps est là, pour annoncer la Parole, pour parler de la Parole! Soyez des combattants 

de Dieu pour la Vérité et pour la Lumière! La Force victorieuse du Seigneur sera avec vous! 



2. La plaie 

Il faut une fois parler de cette plaie qui sans cesse affaiblit les porteurs de la Croix de la Vérité! 

Depuis longtemps déjà vous y pensez, vous vous creusez l’esprit à ce sujet et vous ne l’avez 

pas reconnue. 

Ce que Je dis ici ne vaut pas seulement pour les habitants de la Montagne, mais aussi pour 

ceux qui vivent en bas. Je ne veux pas avoir affaire à des êtres humains qui soient comme les 

croyants des églises qui écoutent paresseusement la Parole, s’en émerveillent et s’en trouvent 

édifiés en se contentant d’en jouir. Mais Je veux des hommes qui soient capables de L’ériger 

en eux par un joyeux labeur, d’en faire une citadelle solide, un pur Temple de Dieu! 

C’est la vivacité que J’exige de chacun qui est autorisé à recevoir Ma Parole, si elle doit 

lui être utile! 

Si vous viviez en cette constante activité spirituelle, vous ne porteriez plus cette plaie qui 

vous affaiblit sans cesse. Vous en seriez guéris depuis longtemps déjà. Mais en agissant ainsi, 

elle vous retient vers le bas et paralyse tous les mouvements de votre esprit! 

Je vais vous dire ce que c’est: il vous manque encore, malgré tout votre savoir, malgré le 

meilleur vouloir, la conviction enthousiasmante de l’ultime reconnaissance dans l’immense 

événement de Lumière que vous voulez servir! 

C’est cela la plaie apparemment encore inguérissable dont Lucifer frappa l’humanité, 

l’anneau qui maintient toujours l’humanité et vous-mêmes solidement liés aux ténèbres, avec 

une force d’airain, cette plaie ouverte qui jamais ne veut se fermer pour opposer une défense 

solide contre tout mal, mais qui au contraire, présente toujours un point faible où les ténèbres 

peuvent frapper leurs coups. Des coups qui sont capables d’entraver, voire de détruire ce que 

vous voulez de lumineux. 

Comprenez ce dont il s’agit! Il vous manque la conviction de la Toute-Puissance de Dieu 

qui est avec vous tant que vous œuvrez au Service du Graal! Et par le manque de conviction, 

vous entravez les déclenchements qui par vous, devraient se manifester victorieusement dans 

toutes vos activités, même dans vos pensées. 

Partout où vous subissez un échec, où votre action et votre vouloir ne trouvent pas une 

victoire sans réserve, c’est vous seuls qui en êtes fautifs; car là il vous a manqué la puissance 

de la conviction avec laquelle vous devez vaincre! 

Vous servez Dieu avec votre vouloir, avec vos actes et Dieu est avec vous si vous vous 

maintenez fermement dans Sa Volonté et si vous ne glissez pas la vôtre en travers. 

Et si toutes les puissances de la terre s’unissaient contre vous, elles ne pourraient rien faire 

tant que vous suivez la Volonté de Dieu et que vous exécutez ce qu’Il vous prescrit! Quand des 

prescriptions terrestres veulent s’y opposer, alors n’hésitez pas; car si vous allez tout droit à 

votre tâche avec assurance, sans crainte et sans douter, alors les obstacles fondront devant vous 

et le succès auquel vous aspirez sera le vôtre, dans tous les cas! Prenez acte de ce que 

contiennent ces paroles, elles s’accompliront! 

N’oubliez pas non plus que vous êtes guidés par l’Omnisagesse qui, sublime, demeure bien 

au-dessus de tout savoir humain, qui, voyant loin, conduit vers et reconnaît l’achèvement final 

de tout évènement en cours. 

Nombreux sont ceux parmi vous qui ont déjà vécu d’incroyables événements terrestres. 

De même que cela se manifestait déjà jusqu’à présent dans les petites choses, qui étaient 

néanmoins plus grandes que vous le soupçonnez, ainsi en est-il également lors de grands 

événements apparemment insurmontables. Là où une puissance humaine gênante veut 



s’opposer à vous, pensez alors à cela: avec vous se trouve la Toute-Puissance qui est infiniment 

plus grande que n’importe quelle puissance que rien dans la Création tout entière ne peut 

entraver. 

Homme contre Dieu! Comment peut-il rester là une question sur le dénouement et la fin! 

Mais la conscience d’une solide conviction vous fait encore défaut. Et ce qui vous empêche 

d’atteindre cette conviction, c’est votre intellect déformé au moyen duquel Lucifer vous a 

enchaînés. C’est seulement l’intellect qui vous empêche de combattre de la bonne manière. Il 

ne vous laisse pas devenir de vrais combattants pour la Sainte Volonté de Dieu ici sur terre! 

Dès que des décisions et des opinions humaines s’opposent à vous, vous vous repliez 

craintivement avec la conviction erronée que vous n’êtes pas en état de les vaincre et ainsi vous 

devenez faibles, vous ne vous ressaisissez pas pour la lutte. 

Cependant, tout État qui veut exercer réellement une action constructive soutiendra Mon 

Message et le mouvement qui en résulte; jamais il ne les opprimera, car Mon Message élève 

l’être humain et favorise la culture. 

Allez donc de l’avant d’un pas sûr et résolu, dans la conviction sacrée et une foi 

inébranlable en la Toute-Puissance de Dieu qui est avec vous. Et tout ce qui se trouve sur votre 

chemin et veut faire obstacle s’écartera de soi-même, vous favorisera même et finalement 

contribuera à votre succès! Lorsque vous en serez arrivés là en vous, alors seulement vous 

pourrez devenir pour l’humanité les aides véritables pour la conduire vers le haut, vers la 

Lumière dans la Parole. 

Mais, des combattants de la Lumière, vous devez tous l’être, du premier au dernier des 

porteurs de la Sainte Croix. Cependant, il n’en est pas un seul parmi vous, pas un, qui soit dans 

le sens plein et dans toute sa force tel qu’il pourrait être et tel qu’il devrait être, tellement fut 

dévastateur l’enchaînement de l’intellect qui, depuis l’époque de la vie terrestre de Jésus, vous 

a décomposés! 

Vous ne devez pas être des combattants qui lancent des bombes et de grenades et tuent des 

êtres humains. Vous ne devez jamais semer la destruction parmi vos semblables. Mais vous 

devez frapper avec le glaive de la conviction derrière lequel se tient la Toute-Puissance de Dieu 

et à Qui nul ne peut résister. Ce que Je vous ai donné et que Je vous donne sans cesse, c’est la 

victoire absolue! 

Vous pouvez triompher de tout ici sur terre si vous le voulez et si vous agissez avec 

conviction. Vous êtes invincibles et chacune de vos paroles devient acte si vous la prononcez 

comme il se doit, c’est-à-dire avec la conscience de cette Force sublime qui agit avec vous. 

Je vous ai tout donné à cette fin, mais vous ne l’utilisez pas, parce que vous saignez encore 

de la plaie qui vous affaiblit et vous empêche de devenir des combattants. 

Vous, êtres pusillanimes, à qui tant d’indicibles grâces furent déjà données, je vous connais 

et je sais que, de nouveau, vous ne saurez pas les utiliser, même lorsque vous les aurez enfin 

comprises, parce que vous chercherez immédiatement à les comprimer de nouveau dans la 

petitesse. 

Pourtant, comme ils étaient grands, jadis, ces hommes simples qui se décidaient à suivre 

la Parole du Christ, qui l’écoutaient comme des assoiffés, sans la diminuer par ces ruminations 

de l’intellect déformé qui dérobent de la force et du temps! Prenez exemple sur ceux à qui ne 

put être donnée directement la Force sublime qui vous fut accordée et qui ne purent pas être 

laborieusement éduqués en vue de devenir nouveaux, comme ce fut le cas pour vous. 

Je vous ai rendu la chose légère; c’est pourquoi vous l’avez prise si légèrement et vous ne 

vous rendez pas compte de l’immense sérieux que recèle chaque Parole. 



Mais à présent le temps presse et il roule en avant, progressant irrésistiblement! Si dès 

maintenant, vous ne saisissez pas enfin le sens profond de la Parole, alors le Glaive qui fut ainsi 

placé entre vos mains vous blessera vous-mêmes, si vous ne voulez pas devenir capables de le 

manier. Il agira sans votre vouloir! Dirigez-Le bien, sinon Il vous frappera! Vous ne pouvez 

demeurer inactifs. La force que J’envoie à présent dans la Création ne le permet pas! 

Et c’est une Loi sacrée dans le Graal qui veut que soit frappé, perdu et mis à mal, celui qui, 

ne serait-ce qu’un instant, hésite dans sa conviction et son action, celui qui ne se contraindra 

pas à aller de l’avant en une invincible sérénité, le regard confiant levé vers Dieu. Bien souvent 

déjà, j’ai attiré l’attention sur cette Loi, car elle constitue toujours la condition fondamentale 

sur laquelle s’établissent la victoire et le succès. 

Ne prenez pas la chose à la légère en pensant que la Toute-Puissance de Dieu agira par 

vous là où Elle doit le faire! 

La Toute-Puissance flue! En cela vous avez raison. Elle agit aussi sans vous et conduit tout 

événement à la fin déterminée par Dieu, à l’heure exacte, sans une seconde de retard. Mais des 

ruines devraient recouvrir ce chemin, alors qu’elles ne sont pas nécessaires. C’est pourquoi il 

vous faut d’abord aplanir chaque voie. Vous êtes appelés à coopérer à l’Édification du Règne 

de Dieu sur la terre et à sauver encore des êtres humains qui, sans votre aide, seraient fatalement 

perdus, étant donné que d’eux-mêmes, ils ne s’éveilleraient pas! 

Vous devez les aider à préparer toutes les voies terrestres afin que les secours puissent être 

apportés en temps voulu, comme cela est nécessaire pour l’humanité de la terre. Il ne s’agit pas 

toujours ici de la Parole et de sa diffusion, mais aussi des nécessités purement matérielles d’une 

construction. 

Quoi que fasse celui qui est appelé à cette œuvre, il lui faut tout entreprendre avec 

l’inébranlable conviction d’une victoire sans réserve, du succès le plus total! 

La force de la Lumière écarte tous les obstacles si vous suivez inébranlablement la voie 

qui vous est désignée. Si vous-mêmes ne reculez pas devant les obstacles apparents, ceux-ci ne 

pourront jamais vous arrêter. 

C’est grâce à l’assurance intérieure de votre conviction que la Toute-Puissance de Dieu 

peut fluer et contraindre à la victoire pour vous partout et en tout ce que vous entreprenez au 

Service du Graal! 

Tel est le processus. Par vos activités, vous devez former les voies qui dirigent la poussée 

en avant de cette Toute-Puissance sur des points déterminés. Et ceci ne peut se faire que grâce 

à la claire assurance de la conviction la plus pure! Vous verrez alors s’accomplir miracle sur 

miracle l’un toujours plus grand que l’autre! 

Néanmoins, ne tombez pas ici dans l’insouciance, ni dans la superficialité, voire dans une 

attitude orgueilleuse à l’égard de vos semblables. Mais demeurez constamment en éveil 

spirituellement et matériellement. Commencez donc une bonne fois sérieusement, bientôt votre 

assurance augmentera, deviendra tellement invincible que les humains, sidérés et émerveillés, 

reconnaîtront nettement et visiblement que Dieu est avec vous! 

Mais vous retombez constamment dans vos anciennes façons de penser qui, pour vous les 

appelés, doivent rester du domaine du passé; car vous avez été élevés hors de l’ancien et dotés 

d’aptitudes et de forces supraterrestres. Laissez donc enfin agir cette Force! 

Agissez avec la conviction réelle que la Toute-Puissance de Dieu est avec vous, et tous les 

soucis s’écarteront de vous. Tant qu’ils vous atteignent encore, c’est que vous les avez vous-

mêmes soutenus par votre manque de courage! 



Quiconque manque de courage n’a pas saisi la grandeur de l’événement. Il ne connaît pas 

la grandeur des grâces qui lui sont dévolues à chaque heure nouvelle, il ne pourra jamais être 

un véritable combattant de Dieu ici sur terre. 

Savez-vous à présent ce qu’est un combattant de Dieu? Vous ne devez pas tenir d’inutiles 

joutes oratoires, ni vous laisser aller à des actes violents. Mais c’est avec une inébranlable 

confiance en la Toute-Puissance de Votre Dieu que vous devez accomplir votre travail, quel 

que soit le genre de celui-ci! Dans le service du Saint-Graal, il ne sera toujours que 

construction, jamais une destruction, il n’apportera que la bénédiction, jamais la souffrance! 

Vos guidances sont d’une nature tellement extraordinaire, que l’intellect des êtres humains 

de cette terre ne pourra jamais les saisir. C’est la raison pour laquelle votre esprit doit se 

soumettre à la guidance! Laissez monter en vous plus de vie, un enthousiasme plus intense et 

tout vous réussira facilement! 

Que nul cependant n’en soit infatué, car seule l’intervention de la Lumière vous apporte la 

victoire! Dans la mesure où vous accordez une confiance sans limite à la Lumière! Celui qui 

met à son compte les succès qu’il remporte, celui-là coupe immédiatement le flux de la Force, 

il provoque des difficultés et la victoire lui échappe. 

Maintenant, transmettez donc enfin aux chercheurs de ce que Je vous ai constamment 

donné en si grande abondance, afin qu’en fluant, cela puisse accomplir le cycle nécessaire et 

que, semblable à une avalanche qui le fait traverser il se répande sur les âmes et les mondes. 

Ayez avec eux la patience que vous avez trouvée en moi, donnez-vous la peine de comprendre 

vos prochains, cette peine qu’il me fallut prendre avec vous afin de vous frayer une voie qui 

vous mène vers les Lumineux Jardins de Dieu, ce chemin que, comme tous les autres, vous 

aviez déjà complètement perdu car, au lieu de le suivre, vous avez pris de fausses voies. 

Il vous faut être à présent ceux qui donnent, ces guides qui conduisent leurs semblables 

vers les hauteurs, hors de toute détresse. Or cela vous ne le pouvez pas, si vous maintenez levés 

les ponts. Donnez-vous aux hommes comme je me suis donné à vous! Vous serez alors de vrais 

combattants de Dieu ici sur terre! Alors seulement vous remplirez votre fonction! 

Un joyeux appel a bien souvent réveillé maint esprit, un sourire a calmé mainte douleur et 

un regard compréhensif a souvent insufflé la confiance en soi à mainte âme trop faible! 

Pourtant, comme vous avez été pauvres jusqu’à ce jour dans votre richesse spirituelle, 

puisque vous ne vouliez pas l’utiliser de façon à ce que d’autres puissent s’en réjouir et s’y 

désaltérer! Seule la joie d’autrui possède une action vivifiante et rafraîchissante sur l’esprit! 

C’est vous qui recevez lorsque, d’un cœur joyeux, vous comblez ceux qui aspirent au spirituel, 

lorsque vous encouragez les hésitants et fortifiez les faibles. Pour cela je vous ai tout donné à 

cette fin et je vous ai exhortés à faire valoir votre talent! 

Je sais que pour bon nombre d’entre vous, il ne manquait plus que cette Parole 

d’aujourd’hui pour écarter les derniers voiles des hésitations de votre vouloir afin que tout ce 

qui attendait le réveil en vous puisse enfin se concrétiser pour une action consciente du but. 

Soyez donc des combattants et des dispensateurs. Le temps est venu! 

Dès à présent, laissez renaître la vie en vous! Bannissez de vos âmes toute lâcheté et agissez 

dans la Force du Seigneur! 

Fermez la plaie que, jusqu’à cette heure, vous avez toujours portée en vous, afin que vous 

puissiez enfin résister à tous les doutes de l’intellect. Si vous n’y parvenez pas dans les temps 

les plus proches, il sera pour vous trop tard! 

Qu’elle brûle donc douloureusement cette plaie que vous portez encore en vous! Que, dans 

la souffrance, elle vous prépare enfin au combat sacré sur cette terre afin que l’esprit en vous 

puisse enfin ressusciter, telle une ardente flamme! 



3. Omnisagesse 

Je vous reconduis, par Ma Parole vers Dieu dont vous vous êtes peu à peu laissés détourner par 

tous ceux qui placèrent leur vouloir-savoir humain au-dessus de la Sagesse de Dieu. 

Et ceux qui sont encore pénétrés par la conscience de l’Omnisagesse de Dieu, ceux qui 

veulent se plier humblement à cette grande guidance pleine d’amour qui y repose par l’effet 

des Lois inébranlables de cette Création, ceux-là se représentent cette Omnisagesse de Dieu 

différente de ce qu’elle est! 

Ils se représentent la sagesse de Dieu comme beaucoup trop humaine et, de ce fait, 

beaucoup trop petite, comprimée en des limites bien trop étroites! Avec le meilleur vouloir, ils 

ne font de l’Omnisagesse qu’un devoir-tout-savoir terrestre. 

Or, toutes leurs bonnes pensées sont ici trop humaines; ils commettent toujours la même 

grande faute de tenter de se représenter Dieu et le Divin comme un point culminant de 

l’humain! 

Ils ne sortent pas du tout du genre de l’humain, mais tirent leurs conclusions ascendantes 

qu’à partir de leur propre constitution, du terrain humain perfectionné jusqu’au point le plus 

élevé, le plus idéal d’un même genre. Dans leur représentation de Dieu, ils n’abandonnent pas, 

malgré tout, leur propre terrain. 

Même s’ils cherchent à élever leur attente jusqu’à ce qui leur est tout à fait inconcevable, 

tout demeure pourtant toujours dans le même puits étroit de pensée et, de ce fait, même dans 

leur volonté de pressentir, ils ne peuvent jamais trouver ne serait-ce qu’une ombre de la notion 

de la vraie grandeur de Dieu. 

Il n’en va pas autrement de la notion de l’Omnisagesse Divine! Dans vos pensées les plus 

hardies, vous n’en faites jamais qu’une mesquine et terrestre omniscience! Vous vous imaginez 

que l’Omnisagesse Divine doive «avoir connaissance» de vos pensées humaines et vos 

intuitions. Cette notion exige ou attend donc de la Sagesse Divine qu’Elle entre dans vos vues 

et s’adapte sans limites à la pensée la plus personnelle et la plus mesquine de chaque individu 

ici sur terre et dans tous les univers! Quelle prenne soin de tout un chacun et comprenne chaque 

petit esprit humain et même encore plus: qu’Elle s’en soucie! 

Un tel devoir-savoir n’est pas Sagesse! La Sagesse est beaucoup plus grande, va bien au-

delà. 

Dans la Sagesse réside la Providence! 

Providence, toutefois, n’est pas synonyme de prévoyance de la guidance telle que les êtres 

humains le comprennent souvent par l’expression «Sage Providence» , c’est-à-dire telle qu’ils 

le pensent. Là encore, ils font fausse route parce que, dans leur penser d’humains ils se 

représentent de nouveau toute grandeur en partant du bas, comme une progression de tout ce 

qu’ils portent en eux en tant qu’êtres humains! 

Même avec la meilleure disposition, ils ne s’écartent pas de cette habitude et ils ne 

réfléchissent pas que Dieu et le Divin sont d’un genre complètement étranger au leur et que 

toute réflexion à ce sujet ne peut produire que des erreurs lorsqu’elle utilise comme base le 

genre humain! 

Et c’est là que réside tout ce qui était faux jusqu’à ce jour, toute erreur dans les notions. 

On peut tranquillement dire que, jusqu’à présent, pas une seule des notions issues de la pensée, 

des ruminations et des recherches à ce sujet n’ait été réellement juste; dans leurs mesquineries 

humaines, elles n’ont jamais pu s’approcher de la Vérité proprement dite! 



La Providence est activité divine. Elle est ancrée dans la Sagesse Divine, dans 

l’Omnisagesse. Et l’Omnisagesse est devenue action dans les Lois divines de cette Création! 

C’est en elles qu’elle réside, c’est en elles aussi que réside la Providence et qu’elle se répercute 

sur les êtres humains. 

Ne pensez donc pas que l’Omnisagesse de Dieu doive connaître vos pensées et savoir 

comment cela se passe terrestrement pour vous.  L’activité de Dieu est tout autre, plus grande, 

plus étendue. Dieu par Sa Volonté, embrasse tout, entretient tout, promeut tout par la Loi 

vivante qui apporte à chacun ce qu’il mérite, c’est-à-dire, ce qu’il s’est lui-même tissé. 

Nul ne peut échapper aux conséquences de ses actes, qu’ils soient mauvais ou bons! C’est 

en cela que se manifeste l’Omnisagesse de Dieu, qui est liée à la Justice et à l’Amour! Dans 

l’activité de cette Création tout a été sagement prévu pour l’être humain! Et aussi qu’il doive 

se juger! 

Ce que le Juge de Dieu apporte dans le jugement de Dieu, c’est le déclenchement des 

sentences que les êtres humains se sont rendues à eux-mêmes d’après la Loi divine en une Sage 

Providence! 

Le Juge apporte dans ce monde la force du déclenchement qui repose en Lui, Lui qui est 

la Loi vivante, la Volonté Toute-Sainte de Dieu en Personne: IMANUEL! 

Or, l’humanité parle d’étrange manière depuis des années du Tournant Cosmique qui doit 

venir et, à ce sujet, elle a pour une fois exceptionnellement raison. Mais le Tournant est déjà 

là! L’humanité se tient au milieu de cet événement englobant tout l’univers, événement qu’elle 

attend encore et ne remarque pas, parce qu’elle ne le veut pas. 

Comme toujours, elle se l’imagine autrement et ne veut pas le reconnaître tel qu’il est 

réellement. Mais, elle gaspille pour elle-même le temps prévu pour sa propre maturation et 

faillit. Elle faillit comme toujours; car jamais encore l’humanité n’a accompli ce que Dieu peut 

attendre d’elle, doit attendre, s’Il veut la laisser subsister encore plus longtemps dans cette 

Création. 

Mais maintenant la longanimité de Dieu arrive désormais à sa fin, car dans le 

comportement des êtres humains réside une étroitesse d’un genre tellement obstiné, laquelle se 

répète toujours de la même manière lors de chaque événement de Lumière, il y réside un 

entêtement tellement puéril et une présomption si ridicule, que la paresse incorrigible de 

l’esprit ressort par trop distinctement et ne laisse aucun espoir pour les possibilités de salut. 

Pour cette raison, c’est la Volonté de Dieu que la Création soit maintenant purifiée de tous 

les maux de ce genre. Et cette Omnisainte Volonté de Dieu apporte la purification par le 

Jugement dans la clôture du cycle de tout événement, de toute action! 

La clôture du cycle est amenée par la Force de la Lumière, qui est maintenant ancrée sur 

la terre et tout doit s’y juger, doit se purifier ou bien doit aller inéluctablement à sa perte et 

sombrer dans l’horrible décomposition. 

Il est naturel et conditionné par les Lois de la Création, que maintenant pour la fin, tout les 

défauts soient portés à leur plus intense floraison et portent leurs fruits répugnants, afin qu’ils 

s’anéantissent eux-mêmes l’un par l’autre et l’un dans l’autre. Tout doit parvenir à son point 

d’ébullition dans la Force de la Lumière! Mais cette fois, de ce bouillonnement ne pourra 

resurgir de nouveau qu’une humanité mûrie, qui est apte et aussi disposée à accueillir avec 

gratitude et dans l’allégresse les nouvelles révélations venues de Dieu et à y conformer sa vie, 

afin qu’en œuvrant correctement elle chemine à travers la Création. 

Lors de chaque Tournant, le Créateur offrit aux esprits humains en cours de maturation de 

nouvelles révélations encore inconnues d’eux jusqu’alors; ces révélations devaient servir à 

augmenter leur savoir afin que leur esprit, grâce à ce savoir élargi, devienne capable de 



s’élancer vers les Hauteurs Lumineuses que jadis, inconscients, ils quittèrent en tant que germes 

d’esprits. 

Cependant, à chaque fois, ils furent toujours très peu nombreux ceux qui se révélèrent 

volontaires pour accueillir avec gratitudes les descriptions descendues du Divin et qui, de ce 

fait, purent acquérir autant de valeur et de force spirituelle qu’il était nécessaire aux êtres 

humains. La majorité de tous les êtres humains refusa ces dons élevés venus de Dieu par suite 

de la limitation continuellement croissante de son entendement spirituel. 

Les époques de tels Tournants Cosmiques étaient toujours en relation avec l’état de 

maturité correspondante de la Création. Au cours de son évolution, la Création avait toujours 

très exactement atteint, selon les Lois sacrées de Dieu, le degré de maturité voulu, mais, avec 

leur paresse d’esprit, les êtres humains de la Création, se sont très souvent mis en travers du 

chemin, faisant obstacle aux évolutions! 

Durant les semailles chez les êtres humains de la reconnaissance progressive de toute 

l’activité de Dieu dans la Création, semailles qui se répartissaient en des époques cosmiques, 

les êtres humains s’y sont presque à chaque fois fermés. 

Puisque les êtres humains s’élevaient eux-mêmes en tant que point d’origine de toute 

existence, ils ne voulaient pas croire que puisse exister quelque chose qu’ils ne pouvaient pas 

saisir avec leurs sens terrestres. Ils limitèrent leur savoir sur ce seul fait et ne voulurent rien 

admettre d’autre, eux qui sont les prolongements les plus minimes de la Création, les plus 

éloignées de l’Être véritable et de la Vie réelle, eux qui, criminellement, gaspillent leur temps 

de grâce les autorisant à mûrir dans une reconnaissance progressive. 

Et voici que maintenant arrive un grand Tournant qui apporte aussi un nouveau savoir! De 

ce Tournant ils en parlent déjà eux-mêmes mais, une fois encore, ils se le représentent 

seulement comme l’accomplissement de vains désirs humains, conçus à leur façon. Non pas 

qu’ils en retireraient des devoirs, non; une fois de plus, ils attendent seulement de la part de la 

Lumière qu’une amélioration de leurs commodités terrestres leur tombe dans les bras! Tel doit 

être le Tournant, car leur réflexion ne va pas plus loin. 

Le nouveau devoir de savoir qui est étroitement relié avec ce Tournant et qui permet de 

s’élever spirituellement et aussi, par-là, de transformer enfin l’environnement dans les 

différentes matières, cela ne les intéresse pas. Ce qui n’existait pas jusqu’ici, ils le refusent, 

dans leur paresse de leur esprit. 

Combien l’esprit humain se montre-t-il éloigné de vouloir accomplir son ascension, 

lorsqu’il s’imagine qu’il lui est complètement égal d’avoir ou pas le savoir de Imanuel, 

puisqu’en effet il n’en fut encore jamais parlé jusqu’à ce jour. Et ils n’ont aucune autre raison 

de se fermer avec leur habituelle rigidité à la révélation de son existence et de sa personne lors 

de l’actuel Tournant Cosmique, au lieu de tout accueillir avec joie et gratitude! 

Mais Je vous le dis: les êtres humains vont à présent être contraints par Dieu d’accueillir 

cette révélation, puisque autrement ils ne peuvent plus s’élever spirituellement; car ils sont 

obligés de le savoir! 

Il réside dans l’activité de l’Omnisagesse que, à des époques de maturité tout à fait 

déterminées de la Création, soient toujours redonnées aux esprits humains de nouvelles 

révélations concernant l’activité de Dieu. 

C’est ainsi que jadis, aux temps originels, des Créés furent déjà envoyés sur cette terre 

aussi, après que les germes d’esprits, dans leur lente évolution, eurent déjà transformé en corps 

humains les corps d’animaux choisis pour cela, ce qui allait de pair avec la prise de conscience 

spirituelle personnelle dans le corps terrestre. Cela se passait en des époques indiciblement 

lointaines,  avant l’ère glaciaire bien connue de cette terre! 



Étant donné que J’ai déjà mentionné l’existence des Créés-Originels, il faut qu’existent 

des Post-Créés ou des Créés, puisque J’ai aussi déjà parlé des esprits d’évolution, parmi 

lesquels seulement fait partie l’humanité de la terre. 

Ces Créés, dont Je n’ai pas encore parlé jusqu’ici, peuplent les plans de la Création entre 

les Créés-Originels de la Création originelle et les évolués de la Création postérieure. 

Dans les tribus en cours de maturation, composées de germes d’esprits en évolution, il 

arriva aux temps initiaux qu’un Créé vienne de temps à autre à s’incarner ici ou là comme guide 

pour établir la liaison avec le degré respectif suivant dans la nécessaire aspiration vers le haut 

de tout le spirituel. Ce furent là les grands tournants au cours de l’époque initiale. 

Plus tard surgirent les prophètes comme comblés de grâces. C’est ainsi que travaillait le 

Tout-Amour, depuis la Lumière, pour assister toujours secourablement les esprits humains aux 

différentes époques de maturation de la Création à l’aide de nouvelles révélations, jusqu’à ce 

que descendent finalement des parties issues de Dieu Lui-même afin que soit apportée à 

l’humanité l’annonce sacrée au sujet du Divin et de Son activité, afin que l’humanité, par la 

stagnation due à une hypermaturité du point respectif actuellement atteint, ne devienne la proie 

de la décomposition, ainsi que cela arriverait obligatoirement selon les Lois auto-actives dans 

la Création, puisqu’une continuelle aspiration vers le haut est la condition fondamentale pour 

pouvoir subsister dans la Création. 

Ainsi, aujourd’hui encore, au moment du grand Tournant Cosmique actuellement en cours, 

se présente l’absolue nécessité de l’élargissement du savoir jusqu’à celui de Imanuel, dans 

lequel ce Tournant s’accomplit maintenant! 

Ou bien l’esprit humain doit s’élancer vers le Haut jusqu’à ce savoir, ou bien il s’arrête, ce 

qui est synonyme pour lui du début de la décomposition dans l’inutilité, du fait de son 

hypermaturité inactive lui qui ne sait plus utiliser correctement la Force de Lumière qui 

s’accumule en lui. C’est ainsi que ce qui peut l’aider et l’aiderait, devient sa perte, comme 

toute énergie mal employée. 

Voilà pourquoi vous devez maintenant savoir au sujet de Imanuel; car ce temps-là est 

arrivé  pour vous! 

Celui qui à l’avenir voudra continuer de mépriser ces nouvelles révélations de Dieu, celui-

là ne devra pas demeurer dans la Création mais sera effacé du livre de la vie, Dieu le veut ainsi! 

Et Sa Sainte Volonté s’accomplit maintenant pour les êtres humains, à partir de cette heure, 

avec une violence qui devient visible à tous par la Force de la Lumière à laquelle personne ne 

peut résister. 

Dans une souffrance profonde les âmes humaines sont maintenant assouplies et préparées 

pour la réception de la Parole que Je leur apporte en provenance de Dieu! Et seuls les 

volontaires à cette fin émergeront hors de toute affliction pour aller vers la nouvelle existence. 

Dieu est le Seigneur, Lui tout Seul, et celui qui ne veut pas Le reconnaître dans l’humilité 

tel qu’Il est réellement, non tel que vous vous le représentez, celui-là est jugé! 

Imanuel est étroitement relié avec Dieu le Père tout comme Jésus et cela doit devenir pour 

vous un savoir en ce temps de l’actuel Tournant Cosmique! 

Des milliers de langues sont maintenant dénouées ici sur terre afin d’annoncer Imanuel à 

tous les peuples, ainsi qu’Il est déjà annoncé par des légions d’anges dans la Création entière, 

car c’est la Volonté de Dieu le Père. 

J’ai pu dérouler pour vous l’image du tissage de la Création à laquelle vous appartenez, 

afin que vous deveniez voyants et jouissiez consciemment des bénédictions qui résident pour 

vous dans la Création, et que vous puissiez les utiliser pour votre bien! Cela afin qu’à l’avenir 

elles vous aident à progresser vers le haut et qu’elles ne soient pas obligées de vous punir 



douloureusement, voire même de vous rejeter. Remerciez le Seigneur de ce qu’Il se souvient 

de vous avec un tel amour que Je puisse vous dire, avec le Message ce qui vous aide et aussi 

ce qui est dangereux pour vous. 

Maintenant, par cela, vous êtes voyants, vous les êtres humains, vous êtes initiés, mais 

vous êtes doublement coupables si vous voulez encore suivre vos faux chemins! 

Je vous ai montré les chemins qui conduisent dans la proximité de Dieu. Maintenant suivez-

les! 



4. La parole de l’etre humain 

À vous êtres humains, fut offerte par le Créateur, comme grâce immense pour votre maturation 

dans la matière dense, la faculté de former des paroles. 

Jamais vous n’avez reconnu la juste valeur de ce don éminent parce que vous ne vous en 

êtes jamais donné la peine et que vous avez agi en cela de façon irréfléchie. Vous devez à 

présent souffrir amèrement de toutes les conséquences de votre faux comportement. 

Vous vivez dans cette souffrance, mais vous ne connaissez pas encore les causes qui 

apportent comme conséquence une telle peine. 

Et lorsque vous considérez que ce pouvoir de parler, donc votre faculté de former des 

paroles qui ancrent votre vouloir dans la matière dense par le fait de parler, est un don tout à 

fait spécial de votre Créateur, vous savez également qu’il en découle pour vous des obligations 

et qu’il en résulte une énorme responsabilité; car vous devez œuvrer dans la Création avec et 

par le langage! 

Les mots que vous formez, les phrases, façonnent votre destin extérieur sur cette terre. Ils 

sont comme la semence dans un jardin que vous construisez autour de vous; car chaque parole 

de l’être humain fait partie de ce qu’il y a de plus vivant que vous puissiez produire pour vous 

dans cette Création. 

Voici ce que Je vous donne aujourd’hui à réfléchir à titre d’avertissement: chaque parole 

possède une disposition à déclencher, parce que toutes les paroles sont fermement ancrées dans 

les Lois Originelles de la Création! 

Chaque mot formé par l’être humain est né sous la pression de Lois plus hautes; selon son 

emploi, il doit, en prenant forme, produire ses effets de façon tout à fait déterminée! 

L’utilisation repose dans la main de l’être humain selon son libre vouloir, mais la 

répercussion, il ne peut pas la maîtriser; conformément à la Sainte Loi elle est conduite de façon 

rigoureusement juste par une puissance encore inconnue de lui. 

C’est pourquoi maintenant lors du règlement final des comptes, le malheur s’abat sur 

chaque être humain qui a mésusé des mystérieux effets de la parole! 

Mais où est-il l’être humain qui n’a pas encore péché en ce domaine! Tout le genre humain 

terrestre est profondément enfoncé dans cette faute depuis des milliers d’années. Par la fausse 

utilisation du don de pouvoir parler, que de malheurs se sont déjà répandus sur cette terre! 

C’est du poison que tous les êtres humains ont semé par leur funeste et frivole bavardage. 

La semence a bien levé, elle a fleuri abondamment et porte à présent les fruits que vous devez 

récolter, que vous le vouliez ou non; car tous sont les conséquences de vos actions qui 

retombent maintenant sur vous! 

Que ce poison doive porter les fruits les plus répugnants ne surprendra personne 

connaissant les Lois dans la Création, ces Lois qui ne se règlent pas d’après les opinions des 

humains, mais qui suivent tranquillement leurs grandes voies, irrésistiblement, sans déviation, 

depuis l’origine et sans changement aussi pour toute l’Éternité. 

Regardez autour de vous, êtres humains, avec lucidité et sans préjugés: vous devez 

reconnaître sans peine les Lois divines auto-actives issues de la Très Sainte Volonté, puisque 

vous avez devant vous les fruits de vos semailles! Où que vous regardiez, c’est le discours 

retentissant qui se tient aujourd’hui en tête, qui mène tout! Il fallait que cette semence produise 

rapidement une telle floraison afin que, dans sa maturation, elle révèle son véritable noyau et, 

par là, s’effondre ensuite comme étant inutilisable. 



Elle devait mûrir sous la pression accrue en provenance de la Lumière et, comme dans une 

serre, elle doit rapidement pousser vers le haut pour que, perdant tout soutien en raison de son 

inanité, elle s’effondre et ensevelisse sous elle tout ce qui s’imaginait en sécurité sous sa 

protection, lui faisant étourdiment confiance ou ayant des espoirs égoïstes. 

Le temps de la moisson a déjà commencé! Ainsi toutes les conséquences des propos 

erronés retombent-elles désormais sur les individus comme sur les masses entières qui ont 

encouragé de tels discours. 

La maturité nécessaire à la moisson implique donc naturellement, et ceci montre la 

rigoureuse logique inhérente aux effets des Lois Divines, que ce soit aujourd’hui les plus grands 

bavards qui doivent obtenir, en fin de compte, la plus forte influence et le plus grand pouvoir, 

et ce, comme point culminant et fruit de cette utilisation constamment fausse de la parole dont 

l’humanité insensée n’était plus capable de connaître la mystérieuse activité, parce qu’elle s’est 

fermée depuis longtemps à ce savoir. 

Elle n’a pas écouté la Voix du Fils de Dieu Jésus qui, mettant en garde, disait jadis: 

«Que votre discours soit oui ou non; car ce qui vient en plus vient du malin!» 

Il réside dans ces paroles plus que vous le pensiez; car elles recèlent pour l’humanité 

édification ou décadence! 

À cause de votre penchant à de nombreux et inutiles discours, vous avez choisi la 

décadence qui pour vous, a déjà commencé. Elle vous montre, avant l’effondrement général 

dans le Jugement et pour vous faciliter la reconnaissance salvatrice, tous les fruits que vous 

avez vous-mêmes produits par votre fausse utilisation de la parole. 

La puissance de la fonction de réciprocité porte maintenant au sommet les maîtres de vos 

propres péchés, de sorte que vous risquez d’être écrasés par cela, afin que, dans la 

reconnaissance, vous puissiez vous en délivrer enfin, ou que vous allier par le fond. 

Cela est simultanément justice et aide comme seule la Volonté de Dieu dans Sa perfection 

peut vous les offrir! 

Regardez donc autour de vous! Vous devez en effet le reconnaître, si seulement vous le 

voulez. Quant à ceux qui hésitent encore, ils verront les fruits de leur vouloir arracher 

violemment le voile qu’ils se tiennent eux-mêmes devant les yeux à travers des souffrances 

encore plus pénibles que jusqu’ici, afin que cette terre soit purifiée de l’oppression de votre 

grande faute! 

L’humanité entière y a participé et non pas seulement des individus isolés. C’est la 

floraison de toute la fausse activité des siècles écoulés qui aujourd’hui, pour le Jugement, devait 

mûrir afin de produire ces derniers fruits avant de disparaître avec cette maturité. 

Le bavardage frivole dénué de sens et de réflexion, mais toujours faux, qui vibre à 

l’encontre des Lois Originelles de la Création, devait s’accentuer jusqu’à devenir la maladie 

générale qui apparaît aujourd’hui, et il faut à présent, tout frissonnant de fièvre, qu’il se 

débarrasse désormais de ses fruits comme lors d’une tempête… et ces fruits tombent sur 

l’humanité. 

Il ne faut donc plaindre aucun des peuples qui doivent maintenant se lamenter et en 

souffrir; car ce sont les fruits de leur propre vouloir qu’ils vont devoir déguster, même s’ils ont 

goût de pourriture et d’amertume et causent la perte pour beaucoup, parce que d’une semence 

empoisonnée on ne peut récolter que du poison. 

Je l’ai déjà dit dans mon Message: si vous semez du chardon, il ne peut en pousser du 

froment! 



C’est ainsi que jamais rien de constructif ne peut résulter de discours de dénigrement, de 

railleries et de préjudices causés à vos prochains; car chaque genre et chaque manière ne 

peuvent engendrer que la même chose et ne peuvent aussi attirer que leurs semblables! Cette 

Loi de la Création, vous ne devez jamais l’oublier! Elle produit ses effets auto activement et 

tout le vouloir humain ne peut jamais rien y opposer! Jamais, l’entendez-vous bien? Gravez 

ceci en vous afin que vous en teniez constamment compte dans vos pensées, vos paroles et vos 

actes; car c’est de là que naît tout et que se développe votre destin! N’espérez donc jamais autre 

chose comme fruit que ce qui sera toujours et uniquement de même genre que la semence! 

Cela n’est finalement toutefois pas si difficile et c’est pourtant précisément en cela que 

vous fautez toujours! L’insulte ne peut appeler que l’insulte, la haine que la haine, et le meurtre 

que le meurtre. Par contre, la distinction, la paix, la lumière et la joie ne peuvent, à leur tour, 

résulter que d’une façon de penser distinguée, jamais autrement. 

Délivrance et Rédemption ne résident pas dans les clameurs des individus et des masses. 

Un peuple qui se laisse diriger par des bavards doit nécessairement et à juste titre acquérir une 

mauvaise réputation, tomber dans la détresse et la mort, dans la désolation et la misère; il sera 

précipité avec violence dans la boue. 

Et s’il s’est trouvé, comme si souvent jusqu’ici, que le fruit et la récolte ne se soient pas 

montrés au cours d’une même vie terrestre, mais seulement dans les suivantes, il en va 

désormais autrement; car l’accomplissement de la Sainte Volonté de Dieu provoque le 

déclenchement immédiat de l’ensemble des événements sur la terre et, par là même, le 

dénouement de toutes les destinées des individus et des peuples! Règlement définitif des 

comptes! 

C’est pourquoi, prenez garde à vos paroles! Faites soigneusement attention à votre 

langage; car la parole humaine elle aussi est action, une action qui, il est vrai, ne peut créer des 

formes que sur les plans de la matière dense fine, lesquelles en se répercutant, pénètrent dans 

tout le plan terrestre. 

Toutefois, ne vous imaginez pas que les promesses s’accomplissent selon les termes et 

qu’elles se transforment en actes, si celui qui parle ne porte pas dans son âme les intentions les 

plus pures; au contraire, les paroles forment ce qui vibre simultanément avec elles, en 

provenance du plus intime de celui qui parle. Ainsi la même parole peut apporter deux sortes 

d’effets et malheur là où elle ne vibrait pas vraie et en toute pureté! 

Je retire le voile qui recouvrait jusqu’ici votre ignorance à ce sujet afin qu’à présent vous 

puissiez vivre de façon consciente les conséquences fâcheuses et en tiriez profit pour l’avenir. 

C’est pourquoi, pour vous venir en aide, Je vous donne encore une nouvelle Loi: 

Prenez garde à votre parole! Que votre discours soit simple et vrai! 

Il recèle en lui, selon la Sainte Volonté de Dieu, la capacité de former, soit en édifiant, soit 

aussi en détruisant, selon le genre des paroles et de celui qui parle. 

Ne gaspillez pas ces dons élevés que Dieu, dans Sa grâce, vous accorda, mais cherchez à 

les reconnaître avec justesse dans toute leur valeur. Jusqu’à ce jour la force de la parole s’est 

transformée pour vous en malédiction, par la faute de ces êtres humains qui, en tant que trabans 

lucifériens, en ont mésusé, comme conséquence funeste de la déformation de l’intellect et de 

son développement unilatéral! 

C’est pourquoi gardez-vous des êtres humains qui discourent beaucoup, car avec eux la 

décomposition arrive. Des bâtisseurs, voilà ce que vous devez devenir dans cette Création, non 

des bavards. 



Prenez garde à vos paroles! Ne parlez pas uniquement pour parler. Et ne parlez que quand, 

où et comment cela est nécessaire! Dans la parole humaine doit se retrouver un reflet de la 

Parole de Dieu qui est la Vie et restera éternellement Vie. 

Vous le savez: la Création entière vibre dans la Parole du Seigneur! Cela ne vous donne-

t-il pas à réfléchir? La Création vibre en Elle, tout comme vous-mêmes qui appartenez donc à 

la Création; car elle est née de la Parole et c’est par Elle qu’elle subsiste. 

Il a été clairement annoncé aux êtres humains: 

«Au commencement était la Parole! Et la Parole était en Dieu! Et Dieu était la Parole!» 

Là réside pour vous tout savoir, pour peu que vous l’y puisiez. Mais vous passez par-dessus 

et n’y faites pas attention. Il vous est dit clairement: 

La Parole est issue de Dieu! Elle était et Elle est une partie issue de Lui. Et cette Parole de 

Dieu, la vivante Parole de Création de Dieu le Père, c’est Imanuel! 

Elle ne se nomme pas seulement ainsi, mais Elle est ainsi! En Elle vibre tout ce qui est 

autorisé à vivre ici, c’est d’Elle aussi que la Création entière est née; car Elle est aussi 

simultanément: 

Q u e  l a  L u m i è r e  s o i t  

Un petit reflet de la Puissance de la vivante Parole de Dieu, qui porte tout en Elle, embrasse 

tout ce qui existe en dehors de Dieu Lui-même, un petit reflet de cette Parole réside aussi dans 

la parole humaine! 

La parole humaine ne peut, il est vrai, émettre ses effets que jusqu’aux plans de la matière 

dense fine; mais cela suffit pour façonner rétroactivement le destin des êtres humains et des 

peuples, ici sur terre! 

Pensez-y! Celui qui parle beaucoup ne se situe que sur le terrain de l’intellect déformé, 

unilatéralement hypertrophié! Cela va toujours de pair. C’est à cela que vous le reconnaissez! 

Et ce sont des paroles des bas-fonds terrestres qui ne sont jamais capables d’édifier. Or, selon 

la Loi Divine, la parole doit construire. Là où elle n’obéit pas à ce commandement, elle ne peut 

produire que le contraire. 

C’est pourquoi, faites constamment attention à votre parole! Et répondez de votre parole! 

Le juste chemin menant à cela devra encore vous être enseigné au cours de l’Édification du 

Règne de Dieu ici sur terre. 

Vous devez d’abord apprendre à reconnaître la force des paroles que vous avez jusqu’alors 

si étourdiment et frivolement dépréciées. 

Pensez seulement une fois au mot le plus sacré qui vous est donné, au mot: D I E U !  

Vous parlez très souvent de Dieu, trop souvent pour que puisse encore y résonner ce 

profond respect qui permet de reconnaître si, à cet égard, vous ressentez aussi réellement ce 

qui est juste: le profond respect qui ne vous laisse que murmurer le mot sublime dans un don 

de soi empreint de recueillement, pour le protéger soigneusement de toute profanation. 

Mais vous, les êtres humains, qu’avez-vous fait de la plus sacrée de toutes les notions 

exprimées par la parole! Au lieu de préparer votre esprit dans l’humilité et la joie à la plus 

sublime des expressions, afin qu’il s’ouvre avec gratitude à l’indicible Force rayonnante de la 

sublime Lumière inessentielle de l’Être véritable, dont la Force seule vous accorde, ainsi qu’à 

toutes les créatures, de respirer, vous avez eu l’audace de rabaisser cette expression dans les 

bas-fonds de votre mesquine pensée, vous l’avez utilisée à la légère tel un mot de tous les jours, 

lequel finit ainsi nécessairement par ne former à vos oreilles qu’un vain bruit et par conséquent 

ne peut avoir accès à votre esprit. 



Il est alors évident que ce mot, le plus haut de tous, doive produire d’autres effets que chez 

ceux qui le murmurent avec la juste vénération et la juste reconnaissance. 

C’est pourquoi, faites attention à toutes vos paroles; car elles recèlent pour vous joie ou 

douleur, elles construisent ou bien détruisent, elles apportent la clarté, mais peuvent aussi 

troubler selon la façon avec laquelle elles sont prononcées et utilisées. 

Plus tard, au cours de l’Édification, je veux aussi vous donner la connaissance à ce sujet, 

de sorte que vous puissiez remercier par chaque parole que le Créateur vous accorde encore 

maintenant de prononcer! Alors, vous serez aussi heureux sur la terre et la paix y régnera après 

avoir été si agitée jusqu’à présent. 



5. Nouvel An 1935 

Une nouvelle année! À chaque tournant de l’année, l’être humain s’interroge, qu’est-ce que 

l’année nouvelle va m’apporter? Lorsque les cloches de la Saint-Sylvestre carillonnent, l’un se 

le demande sérieusement et silencieusement pour lui-même, l’autre avec une douleur inquiète 

au coeur, et beaucoup en plaisantant avec insouciance, en riant gaiement en joyeuse compagnie 

ou aussi dans l’ivresse et l’orgueil, appelant le destin pour en tirer le voile avec inconscience, 

prêt à rencontrer avec bravade ce qui leur est réservé. 

Cependant, la plupart ont aujourd’hui la rancune au coeur, l’envie et la haine envers leurs 

prochains, auxquels ils ne souhaitent rien de bon. Ils ruminent en cachette malheur et 

anéantissement et, assoiffés de vengeances, ils forgent des plans qui doivent devenir des réalités 

au cours de la nouvelle année. 

Seulement peu, très peu d’êtres humains joignent tranquillement les mains en une humble 

prière pour s’approcher de Dieu en esprit, avec un ressenti de gratitude pour la guidance pleine 

de grâces vécue au cours de l’année écoulée! Gratitude pour le fait qu’ils aient encore pu 

expérimenter souffrance et joie, lesquelles éveillèrent leur esprit ou les firent mûrir encore 

davantage dans la reconnaissance. 

Ainsi voguent pêle-mêle les formes-pensées au commencement de la nouvelle année. Un 

mélange de poison et de frivolité, de superficialité et de convoitises de toutes sortes, de 

penchant à la domination par le mensonge et la tromperie… cependant, une chose manque: la 

pure nostalgie envers la vraie paix qui s’enracine dans l’humilité et la vénération de Dieu! Le 

désir de la paix pour l’amour de la paix. Cela, l’être humain ne le porte plus en lui, car il ne 

peut plus exister sans pensées intéressées. 

Le dernier appel de Dieu aux êtres humains a de nouveau retenti, mais ils continuent de 

vivre dans l’illusion que tout sur la terre doit se diriger d’après leur volonté, même le Seigneur, 

leur Dieu, pour autant qu’ils Le reconnaissent encore. 

Maintenant, la nouvelle année est arrivée, l’année qui leur apportera de la surprise ainsi 

que l’expérience vécue que leur volonté ne signifie rien en face de cette Toute-Puissante 

Volonté de Dieu qui les contraint à se mettre à genoux et brise toute résistance. Les êtres 

humains cesseront d’apporter la souffrance dans le monde avec obstination; car, dans le 

désespoir, ils ont à se défendre contre le reflux impétueux des fruits de leurs propres 

manquements. 

L’année qui commence aujourd’hui apporte des déclenchements de matière dense visibles, 

perceptibles, palpables aux êtres humains de la terre, déclenchements devant lesquels ils ne 

peuvent plus passer sans leur prêter attention, comme ils le firent jusqu’à présent devant tous 

les événements spirituels! 

Ce sera une grande plainte dans tous les pays, dans tous lieux, et les Paroles que J’ai dites 

en avertissant au cours des dernières années s’accompliront! 

Elles s’accompliront! Chaque Parole! 

Combien de fois l’humanité m’a déjà persiflé et raillé parce que, pour la mettre en garde, 

je disais maintes choses qui apparemment ne s’accomplissaient pas aussitôt. Les adhérents 

devenaient tièdes et sceptiques et plus d’un bien-pensant me conseillait en disant que Je ferais 

bien mieux de ne pas parler de ces choses, parce que cela ne pouvait qu’amoindrir la valeur de 

l’enseignement ou le gâter complètement. 

Les êtres humains avisés ne pressentaient pas que Je devais parler ainsi, que c’était de Ma 

part un accomplissement et que Je ne pouvais en cela écouter l’opinion des êtres humains, 

indifférent à ce qu’ils pouvaient en penser d’hostile ou d’amical. 



Je ne pouvais prêter attention ni à leurs railleries ni à leurs hostilités, Je devais tout 

supporter et aussi observer tranquillement comment se détournait de Moi maint adhérent qui 

portait en lui de grands espoirs pour un service selon le Graal; en effet, Je devais donc continuer 

de parler, parce qu’ainsi J’accomplissais et que c’est à cause de cet accomplissement que Je 

suis venu sur la terre! 

Les êtres humains ne savaient pas ou ne croyaient pas que Je suis la Loi Vivante Elle-

même et la Parole Vivante, la Parole de Dieu, Laquelle ne prophétise pas, mais créant à partir 

de l’origine, Elle est: action! 

Et quand bien même le monde entier M’aurait constamment couvert de moquerie et de 

sarcasme, et quand bien même tous se seraient détournés en doutant de Moi, J’aurais quand 

même parlé sans retirer un mot ainsi que Je l’ai fait; car dans les Paroles reposent les 

accomplissements sacrés! 

Que vaut en effet pour Moi la raillerie de l’humanité lorsque J’agis dans la Toute-Puissante 

Volonté de Dieu, que Je suis! En quoi dois-Je Me soucier de la petitesse terrestre en train de 

douter, des sourires indulgents et aussi de la haine des êtres humains de la terre! 

Je connais uniquement la mission de Mon Père et à part cela rien! Et Je l’accomplis avec 

ou sans la reconnaissance des êtres humains. 

J’ai souvent dit: Ma Parole est action! Cependant, personne ne s’en est jamais fait une 

juste représentation. Ce fut la faute des êtres humains eux-mêmes. Lorsque Je parlais du 

Jugement, ils s’imaginaient à tort que c’était seulement une prophétie et, s’ils écoutaient Mes 

Paroles avec confiance, ils en attendaient un accomplissement prochain. Les autres cependant 

attendaient seulement de pouvoir M’attaquer, si rien ne s’accomplissait durant le temps qu’ils 

avaient pensé nécessaire pour cela. 

Pas un des êtres humains ne savait qu’avec Ma Parole l’événement se mettait aussi 

immédiatement en action et apparaissait dans l’engrenage du monde, comme étant né, 

ressuscité! Oui, ce n’était pas seulement parole humaine mais Parole de Dieu qui agit en créant 

dans l’instant même où elle est prononcée et qui ne s’arrête jamais dans son activité, jusqu’à 

ce qu’elle soit pleinement accomplie! 

Pendant que beaucoup d’êtres humains prenaient Mes Paroles seulement pour une 

prophétie, ces Paroles étaient déjà les premiers coups de l’épée de justice de Dieu contre 

l’humanité qui s’imagine plus avisée et plus sage que Dieu Lui-même, qui ne veut vivre qu’en 

fonction de sa volonté et s’enhardit même jusqu’à railler et tuer tous les aides que Dieu a 

envoyés dans son amour le plus sacré! 

Et tandis qu’ils riaient de Moi et de Ma Parole, dans leur ignorance, cette même Parole 

parcourait déjà ses voies à travers la Création entière, y agissant de façon vivante, pour enfin, 

dans la clôture du cycle, revenir ensuite vers la terre, étant donné qu’Elle est partie d’elle, en 

écrasant et anéantissant, ou bien en éveillant et élevant! 

Et ce temps du retour est maintenant là! La Parole a déjà jugé dans toutes les parties 

cosmiques et a atteint maintenant la matière dense de cette terre, ainsi que toutes les âmes qui 

cheminent dans les corps terrestres denses. Elle renverse violemment tous les murs qu’ont 

érigés les âmes pour se cacher ainsi et se protéger. 

La nouvelle année apporte le retour de mes paroles et, par là, le Jugement! Pensez-y bien: 

pas une de Mes Paroles n’est perdue! Tout vit et arrive maintenant sur les êtres humains, 

accomplissant ce qui repose dans ces Paroles. 

Pour traverser tous les univers, la Parole a besoin d’un laps de temps imposé par la Loi, 

jusqu’à ce que, dans la clôture du cycle, Elle revienne maintenant vers le point d’émission, vers 

la terre, apportant et contenant l’Accomplissement final. 



Continuellement, la répercussion finale frappera désormais l’humanité, jusqu’à ce que la 

dernière de Mes Paroles soit aussi pleinement accomplie! 

Les répercussions arrivent toujours plus vite et dans une dernière grande vague, 

s’emballeront finalement sans interruption, parce que la Force de Dieu est maintenant libérée 

sur la terre pour attirer et dénouer tout ce qui, encore vibrant, décrit ses cycles. 

Tout est simple dans la grandeur de Dieu, si l’être humain veut seulement le comprendre! 

En résumé, Je vous en donne encore une image: 

Je devais, au cours des années, parler à des moments déterminés de l’événement complet 

qui devait venir afin qu’il s’accomplisse. Cela ne devait pas être un avertissement pour les êtres 

humains, comme ceux-ci se le sont imaginé, mais ce que j’apportais ainsi était action, 

Accomplissement! 

Avec chaque Parole naissait en même temps spirituellement l’événement mentionné. La 

Force des Paroles était apportée dans le monde pour parcourir les chemins de toutes les Lois 

originelles de la Création et, finalement, refluer sur la terre à une époque tout à fait déterminée. 

Quoique J’aie dit, il faut que cela s’accomplisse très exactement d’après la Parole, sans 

modification du sens! Il ne peut y avoir ni ajournements ni transformations; car la Parole issue 

de Dieu est Vie et Loi, créant par Elle-même dans la Force du Seigneur. 

C’est pourquoi Je devais parler déjà depuis des années et que, par la Parole et avançant 

avec l’évolution, J’ancre solidement le nouveau dans cette matière dense. Vous avez seulement 

besoin, dans toutes Mes Paroles, de distinguer lorsque J’ai parlé pour créer et lorsque J’ai parlé 

pour enseigner; car vous distinguez facilement les deux genres de Paroles que J’ai utilisés et 

que vous pouvez reconnaître très exactement, si vous vous y efforcez. 

Ainsi Ma Parole est devenue action et a apporté le Jugement dans tous les mondes, comme 

elle vous apporte le Jugement maintenant sur cette terre! 

De toutes ces choses, vous, êtres humains, ne savez rien. 

Dans beaucoup d’années seulement vous comprendrez encore mieux maintes choses et 

vous pressentirez la grandeur qui repose dans tout ce qui est déjà arrivé présentement et va 

maintenant de l’avant dans la nouvelle année! 

Remerciant, oui, jubilant, vous louerez alors l’Amour de Dieu, car tout ceci arrive pour 

vous, les êtres humains, pour votre sauvetage, hors du marécage que vous vous êtes choisi! 

C’est pourquoi, saluez la nouvelle année avec une joyeuse gravité et remerciez Dieu pour 

sa grâce inconcevable qui vous accorde libération et rédemption! 



6. Vois ce qui t’est utile! 

Pourquoi, vous êtres humains, voulez-vous spirituellement toujours autre chose que ce qui 

vous est effectivement nécessaire et utile! Telle une grave épidémie, cette singulière 

caractéristique se répand, dévastatrice, parmi tous les chercheurs. 

Cela servirait à peu de chose si Je voulais vous interroger à ce sujet; car vous ne pouvez 

en donner aucune justification valable, même si vous preniez la peine d’y réfléchir jour et nuit. 

Observez-vous seulement en toute tranquillité, considérez les questions qui deviennent 

vivantes en vous, poursuivez le cours de vos pensées, voyez où il conduit. Bientôt vous 

reconnaîtrez que pour la plupart il s’agit toujours de domaines que vous n’atteindrez jamais 

parce qu’ils se trouvent au-dessus de votre origine et que par conséquent aussi, vous ne pourrez 

jamais les concevoir. Or, la capacité de comprendre est la condition fondamentale de tout ce 

qui doit vous être utile! 

Mettez cela au clair dans toutes vos pensées, vos actions et agissez en conséquence. Alors 

tout deviendra plus facile pour vous. Occupez-vous donc uniquement de ce que vous pouvez 

réellement concevoir, donc de ce qui est ancré dans le cadre de votre existence d’êtres humains. 

Le domaine dans lequel vous pouvez être conscient en tant qu’esprit humain est, certes, 

rigoureusement limité en direction des Hauteurs Lumineuses, mais toutefois pas petit pour 

autant. Il vous offre de l’espace pour toute l’éternité et aussi, de ce fait, les vastes champs 

d’action correspondants. 

Ce qui est sans limite pour vous, c’est uniquement votre possibilité d’évolution, qui se 

manifeste dans le perfectionnement croissant de votre activité, dans le cadre de ces champs 

d’action. Considérez donc très précisément ce que Je vous annonce ici: 

l’accroissement de votre perfectionnement dans l’activité de l’esprit est tout à fait illimité, 

il n’y a, pour cela, pas de fin. Vous pouvez devenir toujours plus forts en ce domaine et, par ce 

renforcement, votre champ d’action aussi s’élargira constamment de façon auto active, ce par 

quoi vous trouvez paix, joie, bonheur et félicité. 

De la félicité aussi tous les êtres humains se sont fait une fausse représentation jusqu’à ce 

jour. Elle réside uniquement dans la joie rayonnante de l’activité riche en bénédiction et non 

dans la paresseuse inactivité et la jouissance, ou dans une «douce oisiveté» ainsi que l’on 

s’exprime à tort. 

C’est pour cette raison que Je nomme aussi souvent le Paradis des êtres humains le 

«lumineux domaine du joyeux labeur!» 

Autrement que par une joyeuse activité pour la Lumière, l’esprit humain ne peut pas obtenir 

la félicité! Seule cette activité lui donne finalement en partage la couronne de la Vie éternelle, 

laquelle donne à l’esprit humain la garantie de pouvoir coopérer éternellement au parcours 

cyclique de la Création, sans courir le danger d’être précipité dans la décomposition comme 

pierre inutilisable pour la construction. 

Les êtres humains, malgré la possibilité qui leur est accordée par grâce de perfectionner 

continuellement leur esprit, ne peuvent donc jamais franchir le cadre de leur champ d’existence 

dans la Création; jamais ils ne peuvent renverser les limites rigoureusement établies, dans 

lesquelles ils sont autorisés à être humainement conscients. Dans le simple «ne pas pouvoir» 

réside pour eux le «ne pas être autorisés» tout à fait naturel, qui se manifeste toujours auto 

activement et qui, de ce fait précisément, agit aussi de manière insurmontable. 

Le perfectionnement réside dans le fait que le rayonnement de l’esprit devient toujours 

plus lumineux, ce qui se manifeste dans la même mesure par une force d’action accrue. 



L’accroissement de la brillance de l’esprit naît à son tour de l’épuration et de la purification 

de l’âme, lorsque, dans son vouloir pour le bien, elle aspire vers le Haut. L’un se développe 

toujours à partir de l’autre, en une logique rigoureuse. 

Si vous vous préoccupez sérieusement et exclusivement du bien, alors tout le reste suit de 

lui-même. Ce n’est donc pas si difficile. Mais vous, par votre vouloir, vous ne faites de nouveau 

que viser loin au-delà et ainsi, vous vous rendez d’emblée ce qu’il y a de plus simple non 

seulement très difficile, mais même très souvent, impossible. 

Songez que dans le perfectionnement croissant, même le rayonnement le plus intense de 

votre esprit ne pourra jamais modifier son genre, mais seulement son état! 

C’est pourquoi il n’est jamais possible de franchir le cadre de la limite de la conscience 

humaine, parce que ces limites sont déterminées par le genre et non par l’état. Mais, pour lui-

même, cet état construit encore tout spécialement, à l’intérieur du grand cadre de ce genre, de 

petites frontières partielles qui peuvent aussi être franchies lors de la modification de l’état. 

Ce sont des étendues gigantesques qui résident dans ce cadre, des mondes qui, 

spirituellement, s’étendent pour vous à perte de vue et où, pour toute l’Éternité, vous pouvez 

séjourner et œuvrer sans fin. 

Si vous vous occupez de cela minutieusement et aussi à fond, alors vous serez heureux! 

Dans Mon Message Je vous ai donné à connaître précisément à quoi vous êtes rattachés et 

ce qui est relié à vous, comment vous pouvez agir par vos pensées et vos actions et ce qu’ainsi 

vous devez atteindre. 

Mais, au lieu de vous consacrer avec tout votre sérieux et dans le sens exact à ce qui vous 

est ainsi offert et de tenir enfin le poste que l’individu doit assumer dans cette Création, toutes 

vos pensées, vos questions et aussi vos désirs vont toujours bien au-delà, vers des régions que 

l’esprit humain ne peut jamais atteindre consciemment. 

De ce fait, il ne lui est pas possible d’en concevoir réellement quelque chose. La totalité 

du tissage, des rayonnements, des aspirations, bref, l’existence entière en ces régions 

demeurera pour l’être humain, éternellement incompréhensible et très éloignée. C’est pourquoi 

se creuser la tête à ce sujet ne peut lui être d’aucun profit. Il ne fait que gaspiller le temps et la 

force qui lui sont offerts pour sa propre et indispensable évolution et, finalement, il devra 

disparaître en tant qu’être inutilisable. 

Activez-vous donc enfin de toutes vos forces dans le domaine que le Créateur vous a 

donné, afin de le conduire à sa beauté la plus pure pour en faire un jardin de Dieu semblable 

au Paradis, un jardin qui soit pareil à une prière de remerciement devenue forme, d’où montera 

l’allégresse jusqu’aux Marches du Trône de Dieu afin de louer, dans l’humilité et par l’action, 

le Créateur de toutes choses pour ses Grâces abondantes! 

Êtres humains, comme vous êtes petits, et pourtant démesurément prétentieux et suffisants! 

Si seulement vous vouliez vous mouvoir un peu de la juste manière, de façon à vibrer en une 

harmonie sereine avec les Lois Originelles de la Création et non agir uniquement en faisant 

obstacle, comme vous l’avez fait jusqu’à présent du fait de votre ignorance, alors la plus riche 

bénédiction jaillirait partout où vous poseriez la main, quel que soit ce que vous vous efforcez 

d’entreprendre! 

Il ne pourrait nullement en être autrement et, avec la même inébranlable certitude avec 

laquelle vous glissez vers la décadence depuis longtemps déjà, vous vous verriez élevés vers 

les Hauteurs par la même Force qui vous conduit vers l’abondance spirituelle et à l’absence de 

soucis terrestres. 



Cependant, vous devez d’abord connaître votre Patrie dans la Création et aussi, en elle, 

tout ce qui vous aide et vous fait progresser. Vous devez savoir comment vous-mêmes devez 

y cheminer et y agir, avant que puisse commencer l’épanouissement. 

Essayez donc d’abord de vous insérer terrestrement d’une manière juste dans les vibrations 

des Lois Divines que jamais vous ne pouvez contourner sans vous nuire grandement à vous-

mêmes et à votre entourage, et faites que vos lois s’appuient sur Elles, qu’elles en découlent, 

alors vous aurez bien vite la paix et le bonheur qui favorisent l’édification que vous désirez 

tant; car sans cela tout effort est complètement vain et même le grand pouvoir de l’intellect le 

mieux exercé est inutile et apporte l’échec. 

C’est sur vous que cela repose, sur vous seul, sur chacun en particulier et non, ainsi que 

vous cherchez si volontiers à vous illusionner, toujours sur l’autre. Commencez donc d’abord 

sur vous, mais cela vous ne le voulez pas! Car vous vous imaginez être trop au-dessus de cela 

ou bien son commencement vous paraît trop petit et secondaire. 

En réalité cependant, c’est seulement la paresse de votre esprit qui est capable de vous en 

écarter et qui vous a déjà tous asservis depuis des millénaires. Votre intellect, qui a ligoté vos 

facultés spirituelles, ne peut plus vous aider à présent, alors qu’il s’agit de se courber 

maintenant devant la pure Force de Dieu ou de disparaître. 

Vous devez déjà rendre votre esprit vif, le réveiller en vous, pour reconnaître la Volonté 

de Dieu et entendre ce qu’Elle exige de vous car c’est à Elle seule que l’être humain est soumis 

depuis l’origine et à nulle autre; c’est à Elle qu’il doit maintenant rendre compte au sujet de 

tout ce qu’il a fait dans la partie de la Création qui lui fut prêtée comme patrie. 

Et votre funeste penchant à ne toujours vouloir atteindre que ce qui est plus élevé, à aspirer 

à ce qui vous est étranger, au lieu de vous réjouir de votre entourage, ce penchant, comme l’un 

de vos maux les plus graves, se dressera et témoignera contre vous. Ce mal est né de la paresse 

de votre esprit, lequel ne doit pas être confondu avec l’intellect; car l’intellect n’est pas l’esprit! 

Or, vous avez toujours agi ainsi sur terre. Au lieu d’embellir votre entourage de toute votre 

force et de votre joie pour qu’il soit toujours plus beau, au lieu de le rendre plus parfait et de le 

pousser jusqu’à son plein épanouissement, vous voulez en sortir, parce que cela vous semble 

plus commode et vous promet un succès plus rapide. Vous voulez vous en libérer afin de 

trouver l’amélioration souhaitée étant donné que vous attendez de tout ce qui vous est étranger 

à la fois amélioration et embellissement! 

Essayez donc d’abord de valoriser d’une manière juste ce qui vous a été donné! Vous y 

trouverez alors miracle sur miracle. 

Mais pour valoriser quelque chose d’une manière juste, on doit d’abord aussi le connaître 

à fond. Et cela vous fait complètement défaut. Vous avez toujours été trop paresseux pour 

reconnaître la Volonté de votre Dieu qui Se manifeste dans la Création clairement et 

distinctement. 

Je dois sans cesse toucher à la vieille plaie que vous portez en vous, êtres humains, plaie 

dont J’ai déjà souvent arraché tous les voiles que, cependant, vous cherchez sans cesse à 

remettre avec soin. Cette plaie qui constitue l’origine de tout le mal, dont il vous faut à présent 

souffrir jusqu’à ce que vous vous en libériez ou que vous vous effondriez complètement, n’est 

et ne demeure que la paresse volontaire de votre esprit! 

Beaucoup parmi ces êtres humains de la terre ne seront plus capables de se libérer de la 

mortelle étreinte du mal; car, trop longtemps, ils ont négligé de se ressaisir dans ce but. 

Il est naturel que la sagacité de l’intellect cherche à dissimuler toute somnolence de l’esprit, 

parce qu’avec l’éveil de votre esprit, aussi la domination de l’intellect trouve aussi une fin 

rapide. 



Seule la paresse d’esprit prend trop peu en considération ce qui est donné, elle ne prend 

pas la peine de découvrir sa beauté et de le perfectionner continuellement, mais elle s’imagine 

ne trouver une amélioration que dans le changement, elle cherche le bonheur dans tout ce qui 

lui paraît étranger. 

L’être humain ne réfléchit pas que le changement conditionne d’abord le déracinement et 

place ce déraciné sur un terrain étranger dont il ne sait encore que faire, commettant ainsi très 

facilement de grosses erreurs qui apportent des conséquences graves insoupçonnées. Celui qui 

base son espérance sur des changements, qui ne sait rien entreprendre de juste avec ce qui lui 

est offert, à celui-là manque le vouloir sérieux de même que le savoir-faire, il se place d’emblée 

sur le terrain mouvant d’un aventurier! 

Reconnaissez-vous donc vous-mêmes d’abord correctement et utilisez ce que Dieu met à 

votre disposition, utilisez-le de telle manière que cela soit aussi capable de s’épanouir: alors la 

terre et tout ce plan de la Création qui fut laissé à l’esprit humain pour son activité, seront et 

deviendront un Paradis où ne résident que la joie et la paix;  car la Loi de la Création travaille 

alors pour vous, avec la même sûreté que celle qu’elle doit à présent déployer contre votre 

action; et cette Loi est immuable, plus forte que la volonté humaine, car elle repose dans le 

rayon de la Lumière Originelle! 

L’heure n’est plus éloignée où les êtres humains devront reconnaître qu’il ne sera pas 

difficile de vivre autrement que jusqu’ici, de parvenir à vivre en paix avec le prochain! L’être 

humain deviendra lucide, parce que toute possibilité d’agir et de penser de façon fausse, ainsi 

qu’il l’a fait jusqu’à présent, lui sera désormais retirée par Dieu. 

Il lui faudra reconnaître, rempli de honte, à quel point il s’est comporté de façon ridicule 

dans son agitation pour des occupations sans importance pour la vie véritable et combien il fut 

dangereux pour toute la partie de la Création qui lui avait été confiée par grâce, pour son usage 

et pour sa joie. 

À l’avenir, il ne vivra que pour la joie de son prochain et réciproquement, et il cessera 

d’envier ce qu’il ne possède pas encore. La faculté s’éveillera en lui de porter la beauté de son 

entourage à sa plus magnifique floraison, de le façonner tout entier selon son genre propre, 

aussitôt qu’il placera celui-ci dans l’immense vibration bénéfique des simples Lois Originelles 

de la Création, que J’ai pu lui enseigner par le Message grâce à l’Amour de Dieu, lequel porte 

cette fois secours par le châtiment, afin de sauver ceux qui sont encore de bon vouloir et 

humbles en esprit! 

Si vous voulez construire, alors clarifiez d’abord votre esprit et rendez-le fort et pur. 

Clarifiez-le, c’est-à-dire faites-le parvenir à la maturité! La Création se trouve déjà à l’époque 

de la récolte, et avec elle aussi l’être humain en tant que créature. 

Mais il y demeura en arrière en raison de son vouloir faux et obstiné; il se plaça lui-même 

à l’écart de toute vibration voulue par la Lumière, et devra être expulsé du mouvement cyclique 

de la Création, mouvement déjà renforcé et plus joyeux, parce qu’avec son immaturité il ne 

peut pas s’y maintenir. 

La voix du peuple parle très justement d’un esprit clarifié! Un esprit mûr ou clarifié est 

très facile à reconnaître, car il se tient dans la Lumière et évite toutes ténèbres. Il répand aussi 

la paix autour de lui par sa manière d’être. 

Alors il n’y aura plus de colère mais une calme objectivité dans le grand élan du joyeux 

labeur, ou encore une fraîche sévérité qui, avec amabilité, mettra clairement en lumière les 

faiblesses de ceux qui ne peuvent pas encore être devenus forts en esprit mais sont encore 

soumis à la fermentation qui doit amener l’épuration et la clarification ou… la perdition. 



Sursauter de colère, seules les ténèbres peuvent le faire, jamais la Lumière, qui manifeste 

toujours une fraîche pureté et une paisible pondération dans la Force consciente du haut savoir. 

Donc lorsqu’un être humain peut encore avoir des sursauts de colère, c’est que là des 

faiblesses doivent encore être extirpées; un tel esprit peut encore succomber aux attaques des 

ténèbres ou leur servir d’instrument. Il n’est pas encore «clarifié» , pas assez purifié. 

Ainsi en va-t-il de toutes les faiblesses que vous portez en vous et dont, apparemment vous 

ne pouvez absolument pas vous détacher, ou alors seulement au prix d’immenses difficultés. 

En réalité ce ne devrait pas être difficile pour peu que vous consentiez enfin à user 

raisonnablement de ce que Dieu vous a donné et à utiliser d’une manière juste ce que vous avez 

déjà en mains, et que vous vous insériez dans la vibration des Lois dont vous avez déjà pu 

acquérir la connaissance grâce à Mon Message. C’est alors d’une facilité enfantine dans le 

véritable sens du mot. 

Renoncez surtout à vous préoccuper de questions qui dépassent le plan qui vous est assigné 

et apprenez d’abord à reconnaître à fond tout ce qui est en vous-mêmes et autour de vous, alors 

l’ascension suivra d’elle-même, car vous serez auto-activement élevés par les effets de votre 

action. 

Soyez simples dans la pensée et dans l’action; car dans la simplicité résident aussi bien la 

grandeur que la force! 

De cette façon vous ne reculez pas, mais vous allez au contraire de l’avant et vous élevez 

un solide édifice pour une existence nouvelle, un édifice où chaque être humain se retrouve 

parce qu’il n’est plus embrouillé ni compliqué, mais limpide et clair pouvant être embrassé du 

regard! En un mot: sain! naturel! 

Développez-vous en qualité de véritables êtres humains, intérieurement droits et vous 

obtiendrez ainsi immédiatement la liaison intime avec la Création entière, ce qui vous fera 

progresser en tout ce qui vous est utile et dont vous avez besoin pour l’ascension. Par aucun 

autre chemin vous ne pourrez y parvenir! 

Alors tout ce dont vous avez besoin affluera vers vous à profusion et vous comblant de joie 

et de paix, mais pas avant, en aucun cas, même si vous vous y efforciez à l’extrême; car le 

temps est venu maintenant où l’être humain de la terre doit s’ouvrir à la Parole de Dieu, ce qui 

équivaut à s’insérer dans les Lois existantes de la Sainte Volonté de Dieu, Lois qui entretiennent 

la Création et la font progresser! 

Il n’y a pour toute l’humanité aucun autre chemin, ni aucun autre secours! Elle doit 

reconnaître et s’insérer, ou disparaître; car le Jugement est là! Aucun être humain ne peut plus 

désormais, dans la détresse qui arrive, encore conseiller ou secourir, mais seulement Dieu! 



7. Les plans Spirituels I 

Pour tous ceux qui ont déjà correctement assimilé Mon Message, et seulement pour ceux-là, il 

est temps maintenant que Je développe à nouveau un peu plus le tableau de la Création, afin 

d’accroître leur savoir. 

Vous êtes ainsi initiés à des connaissances plus hautes qui n’ont pas été données aux êtres 

humains jusqu’à présent, parce qu’ils ne les auraient pas comprises; parce qu’ils étaient 

spirituellement encore beaucoup trop immatures pour les recevoir. Et de lui-même, de son 

propre chef, jamais un être humain n’aurait pu parvenir à ces connaissances. 

Il faut qu’elles soient données d’En Haut, comme grâce de la Lumière! Jusqu’à présent, 

J’ai déjà souvent parlé, des Créés-Originels qui agissent dans la Création originelle, le 

Royaume Pur-Spirituel. 

Au lieu de dire Pur-Spirituel Je pourrais, avec le même droit, utiliser l’expression Spirituel 

élevé, ou le Spirituel achevé, voire même le plus élevé. Tout cela serait juste. 

Mais J’ai préféré le mot Pur-Spirituel en considérant qu’il s’agit du spirituel le plus pur 

qui pouvait se former là. Il est le plus pur et, de ce fait, le plus fort du spirituel qui, sous la 

pression de la Lumière la plus élevée que peut en fait supporter le spirituel en tant que tel, a la 

faculté de devenir pleinement conscient de soi et aussi d’agir tout en demeurant conscient. 

Par la prise de conscience personnelle naquit alors déjà simultanément aussi la forme, sans 

avoir à passer par un lent processus de formation ainsi que cela devient nécessaire dans d’autres 

sphères de mouvement de cette Création qui, se situant plus bas, sont encore plus refroidis et, 

de ce fait, plus denses et plus lentes. 

Après que le plus fort et le plus pur issu du spirituel ait pu se détacher, en prenant forme 

immédiatement, et qu’il soit demeuré dans la proximité la plus grande du Plan Divin, retenu 

par la puissante attraction de celui-ci dans la pression de la Lumière, ce qu’il en resta fut 

repoussé plus loin par cette pression, parce qu’il n’était pas capable de la supporter, et dut donc 

reculer devant cette pression trop forte, après que le plus fort eût pris forme en divers genres, 

comme des formes humaines, animales et végétales, l’eau, le feu, l’air et la terre, tout cela 

demeurant bien évidemment, spirituel. 

Le genre spirituel, repoussé encore plus loin et demeuré non formé put se refroidir 

davantage, dans un plus grand éloignement de la Lumière, et ainsi il naquit encore un monde 

nouveau; car dans le refroidissement, le reste du spirituel qui était cette fois l’élément le plus 

fort, put se détacher à son tour en prenant forme, afin d’agir de façon consciente dans ce plan 

plus refroidi. 

Or, le deuxième genre tout comme le premier, le plus élevé, contiennent encore en eux-

mêmes de nombreuses gradations qui se sont constituées en fonction de la rapidité de la prise 

de conscience avec laquelle ils se sont formés. 

Les différences qui y existent furent à leur tour déterminées par les facultés diverses 

survenant aussi dans le genre semblable et résidant dans la capacité plus ou moins forte de 

supporter la proximité de la pression de la Lumière. 

Là aussi existent encore de fines différenciations. Chaque plan d’un genre déterminé 

renferme donc encore, à l’intérieur de ses limites, de nombreux cercles, qui peuvent agir selon 

qu’ils se tiennent plus proches ou seulement plus éloignés du point le plus haut du plan 

correspondant. 

Cela donne souvent des transitions à peine perceptibles qui s’étendent de cette manière 

sans interruption à travers la Création entière, et qui offrent des liaisons magnifiques, sans 



aucune lacune, des liaisons que nous pouvons aussi nommer échelons, pour l’écoulement du 

flux de la Force de Lumière, mais qui, malgré leur délicatesse, ne peuvent jamais être franchies 

vers le Haut si, dans ce même genre, la vigueur de la constitution correspondante n’est pas 

atteinte pour cela! 

Cependant, les esprits humains d’évolution, dont font partie les êtres humains de la terre, 

ne trouvent leur origine ni dans le premier plan cité plus haut ni dans le deuxième plan spirituel 

collectif, mais ils proviennent du dernier précipité du spirituel, qui ne porte pas en lui 

suffisamment de Force pour pouvoir prendre forme en devenant conscient sur le second plan 

du spirituel. 

Ce précipité ne pouvait pas non plus séjourner là car, même en cet endroit déjà éloigné, il 

ne pouvait pas résister à la pression de la Lumière, après que se fût détachée et formée dans ce 

deuxième plan la partie du spirituel qui en était capable. C’est ainsi que la partie restante, en 

tant que dernier précipité, dut reculer plus loin encore, là où la possibilité de refroidissement 

était encore plus grande. 

Mais là encore il ne lui était pas possible, en tant que partie la plus faible et dernier précipité 

du spirituel, de parvenir de lui-même à la prise de conscience sans recevoir d’impulsion 

extérieure. C’est pour cette raison qu’il ne resta plus que des germes d’esprits humains, 

capables d’évolution certes, et de par leur genre spirituel pénétrés de cette impulsion, mais pas 

suffisamment forts pour pouvoir s’éveiller par eux-mêmes et prendre ainsi forme en devenant 

conscients. 

Le genre spirituel des plantes et des animaux et de tout le reste dans ce dernier précipité 

était encore capable de se former et de façonner des paysages habités magnifiques; car la force 

de la prise de conscience personnelle du Je n’y était pas requise, ainsi qu’il en est chez les 

créatures du spirituel humain, lesquelles ne peuvent prendre forme qu’à partir du genre 

particulier du spirituel qui porte en lui un vouloir personnel et qui est donc d’un autre genre 

spirituel que celui à partir duquel les plantes et les animaux sont capables de se former. 

Là seulement est donc l’origine de l’esprit humain de la terre en tant que tel dans la 

grandiose Création, là se forma et se trouve  le Paradis des esprits humains qui se sont 

développés jusqu’à la perfection, donc le plan de leur véritable point de départ, et en même 

temps, celui de leur retour dans l’accomplissement! 

Vu de Haut en bas, le Paradis se trouve à une profondeur incommensurable, mais vu de la 

terre vers le Haut, il se trouve encore malgré tout à une indicible hauteur; car ils s’étendent loin 

ces plans des matérialités qui sont les aires d’évolution et les champs d’action des esprits 

humains! 

L’incapacité à pouvoir s’éveiller par eux-mêmes, même en cet endroit extrême le plus 

éloigné de la Lumière, de l’ultime point d’appui du spirituel, contraint ces germes d’esprit à 

descendre encore plus bas, en suivant leur impulsion intérieure à évoluer; cela pour que, dans 

leur pérégrination à travers les matières fines et denses de plus en plus éloignées de la Lumière, 

ils évoluent lentement vers la prise de conscience spirituelle, étant donné que les frictions et 

les heurts dus à leur densité et à leur pesanteur contribuent à leur éveil et à leur renforcement, 

et même les y contraignent. 

Telle est l’image approximative du devenir de votre esprit humain. 

Je vous ai toujours parlé jusqu’à présent des Créés-Originels et des esprits d’évolution, 

mais Je n’ai pas mentionné les Créés! Cela aurait été trop pour les êtres humains aussi 

longtemps qu’ils ne connaissent pas encore à fond Mon Message ou qu’ils ne l’ont pas encore 

effectivement accueilli en eux; car en ce qui concerne la Parole Vivante du Message, 

l’assimilation ne se fait pas à la seule lecture. Cela exige un esprit éveillé et, dès le début, 

absolument le plus grand vouloir dans la recherche de la Lumière. 



C’est uniquement pour de tels êtres sérieux et qui le demandent que Je donne une vue plus 

étendue de la merveilleuse Création qui, en tant qu’oeuvre de Dieu, se trouve autour de vous 

en une claire grandeur et dans l’activité des Lois auto-actives les plus parfaites et, par-là même, 

immuables. 

Il est déjà bien assez pénible de savoir de quelle indigne façon l’être humain de la terre 

s’efforce depuis des millénaires de comprimer et d’étouffer en lui d’une manière funeste ce 

qu’il possède de plus précieux, oui, ce qui, seul à vrai dire, fait de lui un être humain: l’esprit, 

de sorte qu’il va même jusqu’à avoir honte à présent de parler de quelque chose de spirituel, 

d’admettre avoir vécu une expérience spirituelle, mais c’est un tourment renouvelé de toujours 

constater que les êtres humains considèrent pour de la sagacité voire même pour de l’érudition 

cette étroitesse d’esprit si délibérément imposée, cette sottise si incroyablement ridicule! 

Il n’y a en cela qu’une consolation: le savoir relatif du changement en ces choses, lequel 

est déjà tellement imminent que personne ne le soupçonne ni ne pourrait même y croire; et la 

connaissance du fait objectif qu’une partie de ces mêmes êtres humains jettera alors un regard 

rempli de honte sur cette époque d’ignominieux désordre qui les éloignait considérablement de 

leur véritable condition humaine et de leur dignité d’êtres humains, tandis que l’autre partie 

n’entrera plus en considération; car elle n’existera plus. 

Ce n’est qu’avec cette perspective que Je poursuis encore mes explications. 

Puisque J’ai parlé des Créés-Originels, il était évident que Je parlerais aussi des Créés; car 

autrement Je n’aurais seulement cité que des Créés et des esprits d’évolution. 

Mais Je veux continuer à lever le voile pour l’esprit humain, après lui avoir donné une 

image très condensée du chemin que prend la Lumière pour aller jusqu’à lui, ce chemin qu’Elle 

avait à parcourir avec différents points d’ancrage chaque fois que l’aide était envoyée par la 

Lumière; cela pour être finalement refusée par ces petits êtres humains de la terre, avec une 

criminelle présomption et être terrestrement assassinée, ainsi que cela s’est constamment 

produit jusqu’à ce jour. 

Tremblez donc, lorsque la Toute-Puissance de Dieu vous appelle maintenant pour le 

Jugement! 

Certes, des messages de ces plans que Je vous ai mentionnés aujourd’hui sont souvent 

descendus vers vous, pourtant vous n’en avez recueilli que des misérables fragments et vous 

les avez façonnés d'après votre façon humaine, de sorte que leurs transmissions se retrouvent 

dans les légendes et dans les poèmes sous forme de débris gravement altérés. Confus et, selon 

les Lois de la Création, impossibles dans leur description, mêlées à divers événements 

purement terrestres… il en résulta un mélange qui vous semble sublime et qui pourtant, en 

regard de la Vérité, paraît ridicule et ne peut être excusé que par votre ignorance. 

Avant Mon Message, des êtres humains ont déjà entendu parler ici ou là de l’existence de 

ces plans, mais ils ne furent pas capables de les distinguer parce qu’il leur manquait tout réel 

savoir à ce sujet, et c’est pourquoi naquirent, en raison même de la présomption habituelle aux 

humains qui se croient avisés, les représentations les plus impossibles. 

Il est déjà compréhensible que des êtres humains sérieux se soient, en hochant la tête, tenus 

à bonne distance de tout cela, tandis que, parmi les rêveurs exaltés et les fantasques, naissaient 

les aberrations les plus dévastatrices, sans parler du fait que tous ces nombreux petits 

prétentieux essayaient de se faire valoir, afin de pouvoir, au moins une fois, satisfaire sans peine 

ce penchant maladif toujours accroché à eux de vouloir se mettre en valeur! 

Un répugnant marécage de matière fine fut tout ce qui en résulta, lequel devint très 

dangereux pour l’esprit humain parce qu’il l’empêchait de pouvoir accueillir sans influence la 



Vérité et de reconnaître ainsi le vrai chemin pour l’ascension! Mais l’hésitation mènera un très 

grand nombre d’êtres humains à l’anéantissement, eux qui sinon auraient encore pu s’en sauver. 

Mais malgré tout, c’est finalement tout de même la volonté personnelle et libre, et la 

conséquence d’une paresse d’esprit que chaque individu s’est lui-même créée, lui qui se retient 

lui-même de la reconnaissance et qui dans le Jugement, devra subir la Loi de Dieu en tant 

qu’être inutilisable. 

Celui qui se donne seulement un peu de peine doit très vite, grâce à l’intuition, reconnaître 

clairement la Vérité dans les poèmes. 

Prenons donc la légende au sujet de Parzival! Partant en pensées de cette petite terre l’être 

humain essaie de chercher et de trouver quelque chose au sujet de Parzival, afin de découvrir 

l’origine, la naissance de cette légende. 

Les poètes de la terre ont bien imaginé des personnages terrestres qui ont donné une 

impulsion extérieure à la forme du poème, cependant durant leur travail d’approfondissement 

spirituel, ils puisèrent inconsciemment bien des choses à des sources qu’ils ne connaissaient 

pas eux-mêmes. 

Toutefois, étant donné que pour finir ils fignolèrent de nouveau leur oeuvre avec l’intellect 

et qu’ils essayèrent ainsi de l’embellir terrestrement et de la rendre plus facilement 

compréhensible, le peu qui pouvait affluer vers eux depuis les plans inconnus fut comprimé 

dans la matière dense, amoindri et dénaturé. 

S’en occuper encore spécialement pour expliquer davantage ne vaut pas la peine. J’indique 

le fait réel et tout être humain peut en retirer pour lui-même ce dont son esprit est capable. 

Cependant, il est indispensable d’attirer d’emblée l’attention sur quelque chose d’autre, ce 

qui, pour beaucoup, clarifiera mainte erreur et, pour ceux qui peuvent être initiés à des 

connaissances plus hautes, facilitera leurs recherches, puisqu’ainsi, dès le début, ils pourront 

s’élever au-dessus de tout le faux qui s’est implanté sur terre. 

Il existe, en réalité, un Château-Fort où séjourna un certain Amfortas et où, pendant un 

temps, il fut le gardien suprême. Dans ce Château-Fort se trouve un Vase nommé le «Graal» , 

qui est fidèlement gardé par les Chevaliers. C’est là que jadis Amfortas en vint effectivement 

à chuter et qu’un éminent sauveur fut annoncé. 

Mais ce ne fut ni sur la terre ni dans le haut Château de Lumière de la Création originelle 

que cela se produisit. 

Le Château-Fort, dont il est question ici se trouve aujourd’hui encore comme étant le point 

le plus élevé d’un plan où les Créés ont leur champ d’action. Ceux-ci, dans leur vouloir le plus 

pur et leur adoration de Dieu, n’ont créé qu’une reproduction du Château de Lumière qui, 

depuis le lieu le plus élevé de la Création originelle, irradie vers le bas et qui en tant que 

véritable Château-Fort du Saint-Graal, constitue aussi le portail au sortir de la sphère de 

radiation divine. 

C’est dans cette reproduction inférieure du Château-Fort que jadis Amfortas agissait et 

qu’il chuta lorsqu’il succomba à la mauvaise influence de Lucifer qui s’éleva jusqu’à lui depuis 

les profondeurs. Sa faute fut d’avoir cédé à cette influence et cherché à s’abandonner une fois 

pendant un court laps de temps à la jouissance confortable de la vie fière de chevalier. 

Ainsi il s’écarta de l’équilibre du mouvement indispensable dans son plan et que la Loi 

originelle de la Création impose auto-activement à celui qui veut se maintenir à la même 

hauteur. Il vint à s’arrêter pendant une courte période et forma ainsi une brèche qui faisait 

obstacle au flux de la Force de la Lumière. 



Sa chute était alors inévitable et elle le terrassa. La brèche était la plaie qu’il portait. En 

réponse à la supplication de la chevalerie demeurée fidèle fut annoncée déjà à l’avance la venue 

de l’Être-pur secourable qui pourrait mettre un terme à la corruption. 

Et Parzival a accompli la promesse, au cours de Sa pérégrination à travers toutes les parties 

de la Création, comme Il accomplit toutes les promesses qui, depuis toujours, sont données aux 

créatures de la Création entière. Cependant, l’accomplissement fut tout différent de celui que 

relate le poème. 

La description de la Création apporte sur ce point également, un éclaircissement complet 

et élimine tout ce qui était faux jusqu’à ce jour. 

Ce ne sont donc que des fragments d’une révélation venue de la reproduction du Château 

de Lumière, fragments qui purent pénétrer jusqu’aux esprits recueillis de ces poètes de la terre 

et qui furent reçus par ceux-ci au cours de leur travail, mais ils ne leur venaient pas du lumineux 

Château-Fort du Graal lui-même; car là, il était absolument impossible d’annoncer 

préalablement Parzival, puisque Parzival était et demeure le Premier dans la Création entière, 

et que c’est de Lui seulement qu’a pu naître toute Création. Il est une partie de l’Esprit de Dieu, 

Imanuel, ancré dans le Pur-Spirituel afin de créer le Pur-Spirituel. 

De son rayonnement de Lumière naquirent d’abord les Créés-Originels et, avec eux 

également, le Château-Fort et tout ce qui prit forme. Il ne pouvait donc être annoncé à personne, 

puisqu’Il était Lui-même le Premier et que tout le reste ne pouvait naître qu’après Lui. En 

dehors de Lui, personne n’a jamais été le Roi du Saint Graal! 

Pour cette raison il fallait aussi, bien évidemment, que ce Château-Fort dont parlent les 

poètes se trouvât plus bas que le véritable Château-Fort du Graal, parce que plus tard Parzival 

parcourut encore l’univers afin de le délivrer de la mauvaise influence de Lucifer et d’enchaîner 

celui-ci pour le Règne de Dieu de Mille Ans dans la matière. 

C’est ainsi qu’au cours de Sa pérégrination à travers toutes les parties de la Création, 

Parzival parvint aussi à ce Château, qui est faussement décrit dans le poème. Cependant, il y 

fit Son entrée en tant que Roi du Saint-Graal, ce qu’Il est depuis le commencement et ce qu’Il 

demeurera éternellement parce que Lui-même est issu de la Lumière. Toutefois, Il n’y resta 

pas, mais à la place d’Amfortas, Il investit un nouveau gardien suprême de la Coupe qu’ils 

honorent en tant que reproduction du Saint-Graal. 

Dans le Château sacré de Lumière qui entoure le véritable Graal, la faillite de l’un de ses 

gardiens est tout à fait impossible puisque Parzival y demeure présent, Lui en qui est ancrée 

une partie inessentielle de la Lumière Elle-même, une partie qui, issue d’Imanuel, fut conduite 

là par la Reine Originelle Élisabeth lors de la Parole de Dieu: Que la Lumière soit! 



8. Croyants par habitude 

Les êtres humains auront remarqué que Je qualifie souvent de funeste la domination illimitée 

de l’intellect et la grande paresse de l’esprit, mais cela est nécessaire; car les deux phénomènes 

sont inséparablement liés et doivent être désignés comme le point de départ de nombreux maux, 

et même comme la véritable cause, hostile à la Lumière, de la régression et de la chute des 

esprits d’évolution. 

Hostile à la Lumière, parce que cela empêche de reconnaître tous les événements et tous 

les secours venant de la Lumière, parce que, lorsqu’il vient à dominer, l’intellect lié à la terre 

coupe en premier lieu et par fonction d’échange la liaison rendant possible la reconnaissance 

de la Lumière et ainsi ligote l’esprit en attente d’évolution dans l’enveloppe de matière dense, 

avec cette même enveloppe qui devait le servir. 

Le processus, dans son effet tout à fait conforme aux lois de la Création, est d’un genre si 

horrible que l’être humain est à peine capable de se le représenter d’une manière juste, car 

sinon, il devrait s’effondrer d’angoisse en lui-même. 

Or, son caractère particulièrement effrayant réside justement dans le fait que tout doit 

fatalement se développer jusqu’à la perdition et que cela ne peut pas du tout être autrement 

depuis que l’esprit humain de la terre, dans son criminel vouloir personnel opposé à 

l’Omnisainte Volonté de Dieu, donna à sa propre évolution la fausse direction qui forme tout 

le malheur sous la pression des lois auto-actives de cette Création, dont l’être humain s’est 

retiré la possibilité de reconnaître l’activité. 

Il inversa étourdiment un aiguillage du mécanisme de l’oeuvre magnifique de Dieu qui 

fonctionnait parfaitement, de telle sorte que, dans le parcours ultérieur du train de son destin, 

le déraillement doive fatalement s’ensuivre comme un événement inévitable. 

Et d’autre part, cet événement qui atteint en premier lieu l’humanité de la terre expose 

aussi simultanément en très grand danger son entourage étranger à cette faute, cet entourage 

qui, de toute façon, n’a cessé d’en souffrir et fut entravé dans son évolution. 

Réfléchissez vous-mêmes une fois en toute tranquillité à ce que cela signifie 

inévitablement lorsque cet instrument, l’intellect, que dans Sa grâce le Créateur a accordé 

comme aide à chaque esprit humain de la terre pour son indispensable évolution dans la matière 

dense, cet instrument, en opposition à sa tâche et en conséquence de votre action, coupe l’esprit 

de toute possibilité de liaison avec les courants ascensionnels de Force de la Lumière au lieu 

de le servir en se subordonnant à lui et de répandre la Volonté de la Lumière dans l’entourage 

matériel et, ennoblissant celui-ci toujours davantage, d’y former le Paradis terrestre qui devait 

y naître. 

Cette faute que le libre vouloir a provoquée de force par la convoitise et la présomption, 

est tellement inouïe qu’une telle culpabilité de la part du paresseux esprit humain de la terre 

paraît à présent beaucoup trop grande à tout être qui s’éveille pour pouvoir obtenir une fois 

encore le pardon de l’Amour du Tout-Puissant. 

Seules la damnation par le retrait de toutes les grâces de la Lumière et la désagrégation 

devraient être le sort mérité des esprits humains de la terre, qui, avec une présomptueuse 

obstination, ont constamment poussé toute une partie de la Création à l’inévitable 

décomposition, si cet Amour du Tout-Puissant n’était pas simultanément uni à la parfaite 

Justice, puisqu’Il est l’Amour de Dieu qui demeurera éternellement incompréhensible aux 

esprits humains. 

Et la Justice de Dieu ne peut pas livrer entièrement quoi que ce soit à la perdition aussi 

longtemps qu’y rougeoient de petites étincelles qui ne le méritent pas. 



C’est pour ce nombre tout à fait minuscule de petites étincelles d’esprit aspirant vers la 

Lumière que la Parole du Seigneur fut apportéeune fois encore à cette partie de la Création 

proche de la décomposition, afin que puissent se sauver toutes celles qui portent encore en elles 

le vrai vouloir pour cela et qui s’activent réellement dans ce sens, avec toute la force qui leur 

reste encore. 

Cependant, ce vouloir doit être constitué autrement que ne le pensent un assez grand 

nombre de croyants sur terre! 

C’est pourquoi entendez la Parole que vous pouvez encore saisir comme corde de salut à 

la dernière heure. Après cela, elle ne vous sera jamais plus remise entre les mains, si cette fois-

ci vous laissez passer le moment. 

La domination de l’intellect coupe complètement l’esprit de toute possibilité en vue de son 

indispensable évolution. Cela n’est en soi pas mal intentionné de la part de l’intellect, mais 

seulement un effet tout naturel. Il agit en cela uniquement selon son genre, parce qu’il ne peut 

pas faire autrement que de développer son seul genre jusqu’à ce qu’il ait atteint son 

épanouissement et sa pleine vigueur lorsqu’il est cultivé unilatéralement et mis à une fausse 

place, du fait qu’on lui soumet sans réserve l’existence terrestre entière! 

Et ce genre qui est le sien est lié à la terre, il n’en sera jamais autrement parce qu’en tant 

que produit du corps terrestre il doit aussi nécessairement demeurer dans les limites de celui-

ci, donc purement matériel et terrestre; car la matière dense ne peut pas engendrer le spirituel. 

La faute ne vient que de l’être humain lui-même et dans le fait qu’il a remis la domination 

à l’intellect et s’en fit ainsi lui-même peu à peu l’esclave et par conséquent se lia à la terre. 

Ainsi, le véritable but de l’existence terrestre, la possibilité de la reconnaissance spirituelle et 

de la maturation de l’esprit furent complètement perdus pour lui. 

Il ne le conçoit tout simplement plus, parce que les canaux prévus à cette fin sont étranglés. 

L’esprit repose dans le corps terrestre comme dans un sac fermé en haut par l’intellect. Ainsi 

l’esprit ne peut plus rien voir ni plus rien entendre. Et tout chemin conduisant vers lui est tout 

aussi coupé que son chemin vers l’extérieur. 

Qu’il ait pu devenir aussi hermétiquement fermé par l’intellect terrestre vient du fait que 

le noeud se fait déjà avant la maturité corporelle, donc avant l’époque de l’adolescence, 

pendant laquelle l’esprit doit efficacement percer vers l’extérieur à travers le corps, afin 

d’établir une liaison directrice avec la matière environnante, pour que se trempe son vouloir. 

Mais à cette époque, l’intellect est déjà devenu beaucoup trop développé de façon 

unilatérale du fait d’une formation erronée et il maintient déjà son enveloppe de matière dense 

solidement refermée autour de l’esprit, de sorte que celui-ci ne peut plus du tout parvenir à 

évoluer ou à se faire valoir! 

Funeste unilatéralité de la formation à laquelle manqua la compensation spirituelle! On 

imposa à l’esprit qu’un dogme rigide qui ne peut rien lui donner, qui ne réussit pas à l’amener 

vers la conviction personnelle et libre à l’égard de tout ce qui se rapporte à Dieu; cela, parce 

que ce qui est appris est lui-même dépourvu de vie et ne se tient pas en liaison avec la Lumière, 

car dans tous les enseignements, l’intellect de l’être humain de la terre et sa présomption ont 

déjà causé beaucoup de dévastation. 

L’enseignement dispensé jusqu’à ce jour concernant le savoir à propos du Créateur 

reposait sur des pieds beaucoup trop faibles, ou mieux dit, sur des pieds déjà beaucoup trop 

affaiblis par les êtres humains pour que ce savoir puisse être apte à aller de pair avec l’intellect 

qu’une culture unilatérale renforçait toujours plus rapidement. 



L’enseignement destiné à l’esprit, c’est-à-dire au «coeur» , d’une forte activité intuitive, 

demeura toujours rigide et, de ce fait, sans vie et ne put donc jamais être réellement reçu par 

l’esprit. 

Tout fut ainsi orienté uniquement vers l’étude, d’où aucune expérience vécue ne pouvait 

résulter, et de cette façon aussi, ce qui était essentiellement destiné à l’esprit devait, comme 

tout le reste, nécessairement être accueilli par l’intellect et solidement retenu par lui, sans 

pouvoir parvenir jusqu’à l’esprit! 

De ce fait, les gouttes d’eau vive, dans la mesure où certaines, malgré tout, existaient 

encore ici ou là, se perdirent, elles aussi, dans le sable. 

La conséquence en fut, et devait être, que l’esprit ne reçut rien et l’intellect tout! Ainsi fut 

atteinte cette situation où l’esprit ne fut plus capable de rien accueillir du tout. Il en résulta la 

stagnation et l’inévitable régression du germe d’esprit, qui sans impulsion extérieure, est de 

toute façon toujours enclin à l’inactivité. 

Dans l’inactivité et l’absence de heurts, il se relâche de plus en plus, jusqu’à représenter 

aujourd’hui un lamentable tableau sur la terre: celui d’êtres humains saturés de la sagacité de 

l’intellect liée à la terre, avec des esprits complètement engourdis et en grande partie aussi déjà 

réellement endormis! 

Pour beaucoup d’entre eux, ce sommeil s’est déjà transformé en sommeil de mort. Ceux-

ci sont les morts qui doivent à présent se réveiller pour le jugement! C’est de ceux-ci dont il est 

question lorsqu’il fut annoncé: Il viendra pour juger les vivants et les morts! Il faut comprendre 

par là les vivants en esprit et les morts en esprit; car il n’y en a pas d’autres, étant donné que le 

corps terrestre ne peut pas être compté comme vivant ou mort. Il n’a jamais été lui-même 

vivant, mais il a seulement été animé pour un temps. 

Vous, êtres humains, ne connaissez certes pas du tout le danger dans lequel vous vous 

trouvez et lorsque vous serez contraints de le reconnaître, ce sera pour beaucoup déjà trop tard; 

car ils n’auront plus la force de se secouer pour sortir de cet engourdissement qui a provoqué 

un si épouvantable désastre. 

C’est pourquoi, au sujet de tous les malheurs qui frappent l’humanité, Je dois toujours 

revenir à leurs véritables causes: la domination de l’intellect et la paresse de l’esprit qui y est 

liée et en est la conséquence directe. 

Même le plus grand nombre des croyants en Dieu actuels comptent en premier lieu parmi 

les paresseux en esprit, pareils aux tièdes qui devront être vomis lors du Jugement! 

Si, avec un peu de vouloir, vous vouliez examiner la situation comme il se doit et en tirer 

ensuite les déductions correspondantes, alors vous devriez voir clair et pourriez vous former à 

ce sujet un jugement exact, sans aucun doute. Il vous faut seulement penser avec logique, rien 

de plus. 

Regardez autour de vous comment les êtres humains accueillent aujourd’hui 

l’élargissement du savoir de la Création indispensable pour eux! Déjà de cela seul vous pouvez 

tirer assez de conclusions sur leur véritable état. 

Lorsque l’on parle aujourd’hui du Fils de l’Homme Imanuel, en tant que nécessité pour la 

progression du savoir spirituel parce que l’époque en est maintenant venue pour les êtres 

humains, alors vous entendez tout ce qu’il est possible d’entendre comme motifs pour refuser 

la nouvelle révélation issue de la Lumière! 

Je ne veux pas les citer tous, car ils sont, dans leurs variétés très diversifiées, trop nombreux 

et cela ne trouverait jamais de fin, mais, dans leur véritable sens, ils sont tous semblables, 

puisqu’ils n’ont qu’une origine: la paresse d’esprit! 



Prenons-en rien qu’un seul; parmi les chrétiens, plus d’un croyant des églises en apparence 

bien intentionné déclare: 

«La Parole du Message est, en elle-même, exacte en bien des points, mais elle ne me dit 

rien de nouveau!» 

Celui qui parle ainsi n’a pas saisi ce que, jusqu’à présent, il croit avoir déjà appris dans 

son école ou dans son église, bien qu’il s’imagine le contraire il ne le connaît pas non plus; car 

sinon il devrait savoir qu’il y a dans le Message beaucoup de choses complètement nouvelles, 

mais qui évidemment ne s’oppose pas au Message que Jésus apporta, parce que tous deux 

viennent de la même source, de la Vérité Vivante! 

Le nouveau n’est pas toujours équivalant à une négation de ce qui a existé jusqu’ici, mais 

il peut aussi vibrer dans ce qui est ancien et en poursuivre l’édification, de la même façon que 

le véritable Message de Jésus s’unit au mien! 

Mais c’est précisément parce que Mon Message se trouve en complet accord avec les 

vraies Paroles de Jésus que tant d’êtres humains, lors de la lecture, ont l’intuition qu’il ne 

contient rien de nouveau! Mais cela uniquement parce qu’en réalité le Message de Jésus et le 

mien sont un! 

C’est aussi pour cette raison que tout y vibre de façon homogène, sauf ce que les êtres 

humains qui se veulent intelligents ont ajouté par écrit aux paroles que Jésus a apportées et qui, 

la plupart du temps, est faux. Mes Paroles ne peuvent naturellement pas concorder avec ce qui 

a été ajouté par écrit ou ce qui a été retransmis différemment. Mais avec les Paroles mêmes de 

Jésus, elles concordent absolument! 

Et cette intuition d’une vibration identique issue de la même origine, vibration que l’esprit 

reconnaît bien qu’elle demeure inconsciente pour l’intellect, conduit les êtres humains à penser 

d’une manière irréfléchie que rien de nouveau n’y serait donné. 

Ainsi se présente une partie des êtres humains. D’autres, cependant, acceptent le nouveau 

comme quelque chose de déjà donné antérieurement et comme évident, parce que l’ancien 

qu’ils croyaient posséder, ils ne le connaissent pas avec justesse et ne savent pas ce qu’est ce 

nouveau qui est là pour eux dans Mon Message. 

Il n’est pourtant pas un exposé de Mon Message qui n’apporte effectivement quelque chose 

de complètement nouveau pour les esprits humains, quelque chose qui ne leur était pas encore 

connu jusqu’à ce jour! 

Beaucoup d’êtres humains ne connaissent donc ni ce qu’ils s’imaginent posséder ni ce que 

Je leur apporte! Ils sont, en règle générale, aussi beaucoup trop paresseux pour en accueillir 

effectivement quelque chose pour eux-mêmes. 

Cependant, pour tous ceux dont l’esprit est au moins capable de percevoir l’unité de 

vibration des deux Messages, ce fait devrait précisément constituer une preuve que les deux 

Messages proviennent d’une seule source et même la preuve infaillible que Je puise moi aussi 

directement à la Vérité. 

Mais de cela les paresseux ne sont pas conscients. Ils bavardent simplement à tort et à 

travers et dévoilent ainsi leur point faible, de sorte que chacun doit les reconnaître 

immédiatement et clairement comme des paresseux en esprit. 

D’autres croyants par ailleurs se cabrent à l’idée d’étendre leur savoir, dans la supposition 

ou la peur de faire ainsi quelque chose de faux! Or, ils n’agissent par peur que dans peu de cas, 

mais uniquement par la présomption qui est enracinée dans la sottise et ne peut en fait prospérer 

que sur un tel terrain; car la présomption est en soi déjà sottise, les deux sont inséparables. 

Mais il s’agit là de la sottise d’un point de vue spirituel, non terrestre, étant donné que ce 

sont précisément de tels êtres humains considérés comme particulièrement forts et sagaces sur 



le plan terrestre et intellectuel qui, la plupart du temps, sont spirituellement mous et ne 

possèdent, en tant qu’êtres humains dans la Création, aucune valeur devant Dieu; car en ce qui 

concerne leur existence proprement dite, ils ont failli et ne sont pas en état, avec leur savoir 

intellectuel, de créer quelque valeur que ce soit pour l’éternité ou d’utiliser leur intellect pour 

cela. 

Mais laissons ici tout le reste de côté et ne considérons que les croyants parmi les chrétiens, 

dont de toute façon, il n’en est déjà que peu qui soient à considérer comme de réels croyants; 

car le plus grand nombre d’entre eux ne sont que des chrétiens de nom, intérieurement vides, 

sans plus. 

Dans un certain sens, ceux-ci disent la même chose que les premiers cités, ou bien avec 

une certaine expression théâtrale pleine de crainte respectueuse – du moins essaient-ils de s’en 

persuader eux-mêmes – ils expliquent: 

«Nous avons notre Jésus, notre Sauveur, que nous ne quitterons pas et nous n’avons pas 

besoin non plus d’autre chose!» 

Tel est à peu près le sens de toutes leurs paroles, même si les mots eux-mêmes résonnent 

différemment selon la personne qui parle. 

Ces reproductions authentiques des pharisiens, déjà si rigoureusement et si souvent 

réprimandés par Jésus, ne sont en réalité rien d’autre que des paresseux en esprit, mais encore 

en plus des suffisants de la pire espèce. Leur seule façon de s’exprimer parfois si rebutante, ne 

les caractérise que trop distinctement. 

Si vous examinez plus profondément les êtres humains de ce genre, alors vous reconnaîtrez 

qu’ils ne portent pas de véritable conviction en eux, mais seulement une habitude simple et 

vide depuis leur jeunesse! Dans leur paresse, ils ne veulent plus être troublés, car cela pourrait 

leur causer spirituellement de l’inquiétude s’ils s’en occupaient davantage en détail. 

Cette inquiétude, ils cherchent soigneusement à l’éviter sans se rendre conscients du fait 

qu’ils pèchent ainsi contre l’importante Loi de Dieu du mouvement spirituel, qui leur offre la 

conservation de leur âme comme celle du corps et dans l’activité de laquelle résident 

l’ascension et la possibilité de mûrir vers la perfection, si on l’observe. 

Précisément ce qu’ils tiennent pour de la grandeur et cherchent à exhiber avec fierté pour 

se donner eux-mêmes l’illusion d’un appui qu’ils ne portent pas du tout en eux, c’est cela qui 

leur sera fatal et causera leur perte! 

Si, obéissant à la Loi, ils s’activaient pour une fois quelque peu spirituellement, alors ils 

devraient très vite reconnaître que leur foi d’alors n’en était pas une, mais qu’elle était quelque 

chose d’appris qui s’est transformé en une habitude bienvenue, parce qu’en dehors de quelques 

formalités extérieures cela n’exigeait rien d’eux et que, pour cette raison, cela paraissait 

agréable et juste. 

Or, cette inquiétude, ils ne devraient pas l’éviter, mais au contraire ils devraient la 

remercier, car elle est le meilleur signe de l’éveil de leur esprit, qui doit d’abord être précédé 

de l’inquiétude avant que puisse naître la certitude d’une conviction réelle et libre, qui ne 

déploie sa force que dans un examen sérieux et assidu, de même que par la véritable expérience 

vécue qui y est étroitement liée. 

Là où naît l’inquiétude, là est ainsi donnée l’inébranlable preuve que l’esprit a dormi et 

veut parvenir à l’éveil; mais là où s’ensuit un refus assorti d’une fière allusion à un droit de 

possession personnel sur Jésus, là est uniquement montré que cet esprit humain est déjà tombé 

dans l’agonie qui conduit au sommeil de mort. 

Cela prouve en outre que ce sont aussi précisément ces esprits-là qui, à l’époque terrestre 

de Jésus, l’auraient refusé, Lui et Sa Parole, avec la même vaine présomption, en se 



cramponnant avec la même intransigeance à ce qu’ils avaient déjà appris jusqu’alors si, au 

tournant indispensable de cette époque, la nouvelle révélation avait été offerte à leur choix et à 

leur décision! 

Pour cet unique motif de commodité, ils se seraient tenus à l’ancien enseignement lequel 

doit nécessairement fournir le terrain à la progression afin d’éviter lastagnation. 

Ce sont des négateurs de tout ce qui est nouveau, parce qu’ils ne se sentent pas 

suffisamment capables ou pas assez forts pour examiner sérieusement et libres de préjugés ce 

qui est déterminant, ou parce que, de façon générale, ils sont déjà trop paresseux pour cela et 

cherchent de préférence à s’en tenir à leur ancienne habitude. 

Avec certitude, on peut admettre qu’ils auraient, de façon catégorique, refusé Jésus si cela 

ne leur avait pas été inculqué par la contrainte dès l’enfance! 

Il n’en va pas autrement pour ceux qui cherchent à refuser tout ce qui est nouveau en faisant 

allusion à la prophétie relative à l’émergence de faux prophètes! Là aussi ne se trouve rien 

d’autre de nouveau et uniquement que paresse d’esprit; car, dans cette prophétie dont ils se 

réclament, il est aussi simultanément et distinctement indiqué que le Juste, le Promis, viendra, 

précisément à cette époque de l’émergence des faux prophètes! 

Comment s’imaginent-ils Le reconnaître si, en citant une telle référence, ils récusent tout 

à la légère, pour leur commodité! Aucun être humain ne s’est encore posé cette question 

fondamentale! Tous ont connaissance de sa venue et affirment aussi y croire, mais ils n’y ont 

pas encore pensé parce qu’ils ne veulent absolument pas faire d’effort, ou qu’ils savent 

exactement que ceci est précisément le sujet qu’ils cherchent tous, sans le dire, à éluder… par 

paresse spirituelle. Ils attendent, attendent, jusqu’à ce que le temps soit passé; alors on verra, 

oui, pour finir, ce qu’il en est, comme ce fut pour Jésus! 

Cependant cette fois-ci c’est différent, car le temps ne passe pas à côtédes retardataires et 

des paresseux, mais il les juge! L’attente devient leur jugement, leur condamnation! 

Eux-mêmes doivent trouver la preuve dans la Parole de la Vérité, la Parole dont les êtres 

humains, à quelques exceptions près, ne voulaient pas non plus tenir compte du temps de Jésus, 

mais ils attendaient encore d’autres preuves, lorsqu’ils exigeaient en se moquant: «Si tu es le 

Fils de Dieu, descends donc de la croix, alors nous croirons en Toi!» 

Sa Parole de Vérité, qui était la preuve véritable, n’avait alors encore aucune valeur pour 

eux. Paresse d’esprit propre à chacun en particulier, où que l’on regarde, et tel qu’il en était 

alors ainsi en est-il de nouveau aujourd’hui, mais beaucoup plus gravement encore; car à 

présent chaque étincelle d’esprit est presque complètement ensevelie. 

Les croyants d’aujourd’hui ont tout accueilli uniquement comme une doctrine et n’en ont 

rien élaboré en eux-mêmes ou ne s’en sont rien approprié! Ils sont spirituellement beaucoup 

trop mous pour ressentir que leur foi n’est rien de plus qu’une habitude datant de leur enfance, 

habitude que dans une parfaite ignorance d’eux-mêmes ils nomment à présent leur conviction. 

Ainsi le principal accroissement du nombre des chrétiens vient par l’accroissement de la 

jeunesse et non par des adultes! Et parmi ces jeunes qui grandissent, qui sont déjà baptisés en 

qualité de chrétiens et le demeure ensuite, quatre-vingt pour cent d’entre eux se révèlent, lors 

d’un rigoureux examen de la Lumière, que des chrétiens par habitude, ce que l’on reconnaît au 

fait qu’ils ne règlent absolument pas leur vie d’après les paroles de Jésus. 

Leur comportement à l’égard du prochain montre très distinctement qu’ils ne sont pas des 

chrétiens véritables, mais seulement des chrétiens de nom, intérieurement vides et paresseux 

en esprit! 



Celui qui est encore capable de penser juste et qui n’est pas spirituellement asservi ne 

cherchera pas à contredire ce fait objectif, qui en chaque heure et de toutes parts est sans cesse 

prouvé à nouveau des centaines de fois et qui a déjà été prouvé au cours des siècles écoulés. 

Cette preuve de l’inauthenticité de la chrétienté se voit certes malheureusement partout et 

d’une manière par trop claire, comme aussi chez les églises elles-mêmes, lesquelles, en paroles 

et en actes et d’une manière incroyable, sont franchement intolérantes et méchantes envers tous 

ceux qui ne servent pas leur Église par des efforts purement terrestres. 

Que ceux qu’elles haïssent et qu’elles craignent pour cela servent en réalité Dieu avec tout 

leur être, de façon bien plus vraie et plus vivante que d’autres, cela ne joue aucun rôle dans les 

opinions et les actions des Églises! De cela je me plains à Dieu! Car un tel comportement va 

contre Son désir et contre Son commandement! Pour toutes les églises, la chose principale 

devrait uniquement être de servir Dieu et non pas elles-mêmes! Mais servir Dieu n’exige 

absolument pas de passer par les églises! 

Mais où est-il dit dans Mon Message qu’un être humain devrait abandonner Dieu ou bien 

le Fils de Dieu Jésus! Au contraire, par mes Paroles Je conduis oui, précisément vers Dieu et 

aussi vers Jésus! Cependant, d’une façon plus vivante que celle connue jusqu’ici, de façon 

correspondante à la Vérité, et non comme l’ont fait les êtres humains, qui l’ont réduite et 

rajustée du fait de leur penchant à la facilité spirituelle. 

J’attire l’attention sur le fait que Dieu veut avoir dans la Création des esprits vivants et 

conscients de leur propre responsabilité! Donc des êtres humains tels que l’exigent les Lois 

originelles de la Création! Que chacun doit personnellement et pleinement répondre de tout ce 

qu’il pense, dit et fait, et que cela ne pouvait être enlevé de l’humanité par le meurtre de jadis 

commis sur le Fils de Dieu. 

Jésus fut oui, assassiné pour la seule raison qu’avec de telles exigences Il fut évidemment 

ressenti comme importun et parut dangereux aux prêtres qui enseignaient autre chose de 

beaucoup plus commode, afin d’attirer ainsi et uniquement dans un but terrestre, de plus en 

plus de monde, ce qui devait en même temps apporter et maintenir l’augmentation de leur 

puissance matérielle grâce à leur influence terrestre toujours croissante. 

C’est cela qu’ils ne voulaient pas abandonner. Les êtres humains ne voulaient pas 

abandonner la facilité et les prêtres ne voulaient pas abandonner leur influence, leur puissance. 

Les prêtres ne voulaient pas du tout être des enseignants et des aides, mais uniquement des 

dominateurs! 

En qualité d’aides véritables ils auraient dû éduquer les êtres humains à l’indépendance 

intérieure, à la dignité de l’esprit et à la grandeur spirituelle, afin que ces êtres humains, par 

une libre conviction, se règlent sur la Volonté de Dieu et agissent joyeusement en fonction 

d’Elle. 

Les prêtres firent le contraire et enchaînèrent l’esprit afin qu’il demeurât docile à leurs 

visées terrestres. 

Mais Dieu exige des êtres humains le perfectionnement spirituel dans ses Lois de la 

Création! Une progression constante dans l’élargissement du savoir de la Création, afin qu’ils 

s’y tiennent et y agissent d’une manière juste et qu’ils ne deviennent pas un obstacle dans les 

vibrants cycles en mouvement! 

Mais celui qui à présent ne veut pas aller plus loin, qui cherche à persister dans ce qu’il 

croit déjà savoir et refuse les nouvelles révélations venues de Dieu ou se dresse contre elles 

avec hostilités, celui-là restera en arrière et sera rejeté lors du Jugement du monde, car celui-ci 

renverse tout obstacle afin que la clarté puisse enfin renaître dans la Création et qu’à l’avenir 



elle favorise la poursuite de l’évolution, laquelle repose dans la Volonté de Dieu pour Sa 

Création. 

À ce moment-là, Jésus fut Lui aussi une nouvelle révélation et Il en apporta d’autres dans 

Sa Parole. Pour l’époque tout cela était nouveau comme l’est aujourd’hui mon Message au 

sujet de Imanuel. Ce fut alors un progrès tout aussi indispensable que celui d’aujourd’hui, mais 

auquel il ne fallait pas éternellement s’arrêter. Je ne renverse aussi rien de l’ancien, mais ne 

fais qu’y ajouter du nouveau. 

Il ne faut pas renoncer à Jésus en tant que Fils de Dieu à cause de Mon Message; au 

contraire, Il doit désormais être reconnu comme Tel, mais non comme le valet et l’esclave d’une 

humanité corrompue, pour porter ou racheter le poids de ses fautes, afin que tout lui soit plus 

commode! 

Ce sont précisément ceux qui ont réellement accueilli Jésus en tant que Fils de Dieu qui ne 

peuvent pas du tout faire autrement que de saluer avec une joyeuse gratitude Mon Message et 

les nouvelles révélations issues de la grâce de Dieu qui s’y rattachent! Il ne leur est pas non 

plus difficile de saisir correctement tout ce que Je dis et de se l’approprier. 

Celui qui ne le fait pas ou ne peut le faire, celui-là n’a pas non plus reconnu le Message et 

l’être véritable du Fils de Dieu Jésus, mais il a seulement édifié pour lui-même quelque chose 

d’étranger, de faux, à partir de sa propre évaluation et de sa présomption et… ce qui n’est pas 

le moindre… par la paresse de son esprit indolent, qui craint le mouvement exigé par Dieu! 

Le sens et le but du Message issu de la Lumière et transmis par moi, en accomplissement 

de l’Omnisainte Volonté de Dieu, sont l’élargissement indispensable du savoir pour cette 

humanité qui veut surmonter le Tournant actuellement exigé conformément à la Loi de la 

Création, afin de pouvoir et être autorisée à coopérer à l’oeuvre dans le nouveau Royaume de 

Paix de Mille Ans voulu de Dieu et que la Toute-Puissance de Dieu va maintenant ériger! 

Aucune excuse des paresseux en esprit, aucune belle phrase de l’orgueilleux pharisaïsme 

ne comptent ici. Les calomnies perfides et les attaques des êtres humains avides de pouvoir 

personnel devront reculer, elles aussi, devant la Sainte-Justice du Dieu Triunitaire et se 

disperser comme de la balle; car il n’est rien de plus grand ni de plus puissant que Dieu, le 

Seigneur, et ce qui vient de Sa Volonté! 

L’esprit humain de la terre doit maintenant devenir vivant et se renforcer dans la Volonté 

de Dieu, pour le service de laquelle il est autorisé à séjourner dans cette Création, ou bien il 

doit alors disparaître! 

Le temps est là! Les esprits asservis ne sont absolument plus tolérés par Dieu! Et la volonté 

personnelle humaine est brisée si elle n’est pas volontaire pour s’insérer dans les Lois 

originelles de Dieu, qu’Il a déposées dans Sa Création. 

Or, en fait aussi partie la Loi du mouvement continu, elle qui conditionne le progrès non 

entravé dans l’évolution. À cela demeure lié l’élargissement du savoir! Le savoir de la Création, 

le savoir de l’esprit, qui est le sens proprement dit de toute vie! 

C’est pourquoi de nouvelles révélations vous furent données en partage. Si vous les refusez 

par paresse de votre esprit et si vous voulez continuer de le laisser dormir tranquillement, 

comme jusqu’ici, alors il se réveillera dans le Jugement pour s’effondrer ensuite dans la 

décomposition. 

Et malheur à tous ceux qui veulent encore maintenir enchaîné l’esprit de l’être humain! 

Ceux-ci souffriront dix fois plus le préjudice causé et, au dernier instant, remplis d’épouvante, 

ils devront reconnaître mais trop tard, ce dont ils se sont chargés pour ensuite, s’écroulant sous 

ce fardeau, sombrer alors dans l’effroyable abîme! 



Le jour est là! Les ténèbres doivent disparaître! À présent la splendide Lumière de Dieu 

brise en deux tout le faux et extirpe la paresse dans cette Création afin que celle-ci puisse ainsi 

poursuivre ses voies uniquement dans la Lumière et la joie, pour la bénédiction de toutes les 

créatures, telle une jubilante prière de gratitude pour toutes les grâces de leur Créateur; prière 

à la gloire de Dieu, le Tout-Unique, le Tout-Puissant! 

AMEN! 



9. La nostalgie salvatrice 

Une grande nostalgie s’empare de tous les êtres humains de la terre qui ne sont pas encore 

complètement perdus intérieurement: la nostalgie de la libération de leur esprit! 

Comment cette libération doit s’effectuer, cela n’est clair pour personne. Tous en ont 

seulement le désir, lequel se renforce de plus en plus d’une manière surprenante. 

Et, chose étrange: la nostalgie se manifeste sous des formes multiples. La lassitude 

s’appesantit sur certaines âmes; d’autres éprouvent une tristesse qu’ils ne peuvent comprendre, 

beaucoup sont ceux qui se sentent en proie à une agitation qui leur cause des soucis; par contre, 

il en est également d’autres qui portent en eux le pressentiment intuitif d’un grand bonheur, 

sans en connaître la raison. 

Mais une grande foule d’êtres humains sont pris de vertige; ils sont très facilement 

susceptibles, méfiants, irritables et, durant maintes nuits agitées, surgit devant eux le spectre 

de l’infériorité, un spectre ricanant dont l’inexpressivité les laisse désemparés, ce qui à son tour 

fouaille leur avidité d’influence et de puissance afin de combler cette faille qui se dévoile, 

toujours plus visiblement. 

Plus cette sorte d’êtres humains se voit sombrer spirituellement sans espoir de salut, plus 

ils se cramponnent convulsivement à l’apparence! Toutes leurs pensées ne peuvent plus tendre 

encore que vers des choses extérieures vaines et vides, que l’on habille de grandes paroles, afin 

d’étourdir pour quelques instants, dans l’ivresse exténuante des jouissances ou des festivités, 

le sentiment toujours plus oppressant de leur propre infériorité. 

Les jouissances ne doivent pas toujours être recherchées sous la seule forme physique, car 

il y a aussi les jouissances du faux vouloir de domination, cherchant à satisfaire l’avidité de 

puissance ou la vanité, laquelle peut se manifester de nombreuses manières, de la brutalité 

incontrôlée, obstinée, jusqu’aux badinages les plus ridicules, qui sont considérés comme 

inoffensifs, mais qui ne le restent pas en réalité, dès que des obstacles cherchent à se mettre en 

travers du chemin de tels badinages. 

Il est bien connu que tout ce qui est puéril recèle en lui de la cruauté, aussitôt qu’il s’agit 

d’obtenir des satisfactions. 

Pour finir, chez tous ces êtres perdus, ces êtres qui sombrent à cause du sentiment de leur 

incapacité, éclate alors une rage non fondée et remplie de haine contre ces êtres humains qui 

portent encore en eux quelque chose de précieux et qui témoignent d’authentiques capacités. 

L’envie n’admet pas qu’ils se lient pacifiquement avec de tels êtres humains, afin d’utiliser 

leurs capacités de façon bénéfique; à moins que ces êtres humains ne jurent auparavant un 

complet asservissement. 

Mais même cela ne laisserait aucun repos à ces êtres ainsi fouaillés intérieurement car, du 

fait qu’ils jugent d’après leurs propres défauts, ils n’ont pas confiance en la parole d’autrui et 

craignent en outre d’être bientôt dépassés par leurs capacités. 

Ils craignent qu’avec le temps le savoir des autres ne puisse pas rester toujours caché, qu’il 

vienne manifestement au grand jour, ce qui rendrait alors leur propre incapacité d’autant plus 

nettement visible. Et c’est ce que la vanité peut le moins supporter. Le seul fait d’y penser 

éveille une protestation qui ne peut vouloir que l’anéantissement. 

C’est ainsi que la haine remplie d’envie s’accroît jusqu’aux derniers excès de la part de 

ces êtres qui sombrent spirituellement: jusqu’à la rage imprévisible et injuste de la totale 

irréflexion: le destin des tyrans! 



Mais, parmi les tyrans de ce genre, vous ne devez pas penser seulement aux dirigeants des 

grands peuples, car Je ne fais pas ici allusion à des personnes en particulier; aussi ce n’est pas 

davantage Néron qui doit surgir devant vous, ni l’ignominie la plus grave de la soi-disant 

chrétienté, à l’époque de l’inquisition hostile à Dieu exécutée par les églises; vous devez au 

contraire seulement observer et apprendre dans le présent, afin que vous deveniez des êtres 

humains à l’esprit libre tels que votre Créateur veut les avoir! 

Je veux ainsi ouvrir les yeux de votre esprit; car le Créateur vous parle en ce temps plus 

distinctement que jamais dans chaque événement, afin que vous puissiez en mûrir 

spirituellement! 

Vous pouvez trouver des tyrans partout: dans les professions, la société, et dans les 

familles! Ils sont à présent beaucoup plus nombreux que jamais, car tous les êtres humains se 

tiennent dans le Jugement! C’est pourquoi tout se développe aussi plus rapidement, plus 

rigoureusement que jamais. 

Prêtez attention à l’époque et aussi aux signes que Je vous indique par mes explications. 

Ils vous porteront grand profit si vous laissez tout devenir en vous expérience vécue! 

Je vous ai donné, avec cette description, l’état de l’humanité actuelle, telle qu’elle est 

aujourd’hui sans qu’elle-même le sache. 

Elle est déjà séparée en deux groupes bien déterminés. Dans le premier groupe se trouvent 

les premiers mentionnés, ceux dont les âmes, pénétrées de nostalgie, attendent inconsciemment 

quelque chose qu’ils ne peuvent pas eux-mêmes encore définir, puisque le temps pour cela ne 

fait qu’arriver. 

Le deuxième groupe se compose de ceux mentionnés en dernier et qui se dirigent vers leur 

naufrage, naufrage qu’ils se préparent nécessairement eux-mêmes selon la Très Sainte Volonté 

de Dieu. À ce groupe appartiennent aussi tous ceux qui, par paresse ou par libre vouloir, ont 

fraternisé avec ces êtres en train de sombrer. 

Ce processus est déjà la séparation de l’humanité terrestre entière en boucs et brebis, telle 

qu’elle avait jadis été annoncée! 

Le grandiose accomplissement fondamental en vue du Jugement est déjà achevé et les êtres 

humains n’en pressentent rien! Ils vivent dans l’ivresse de leurs conceptions, rêvent de la 

grandeur et de l’importance de leur existence, et… se hâtent vers leur fin, qui très bientôt, les 

réveillera à la réalité et, par là même, à la responsabilité pour chaque pensée, chaque parole et 

chaque action! 

Tout cela est inimaginable pour les êtres humains, parce qu’ils croient cet événement bien 

plus petit qu’il ne l’est, tout en cherchant à s’estimer bien plus grands qu’ils ne le sont en réalité. 

Il serait absolument vain de brosser un grand tableau de l’avenir. Cela ne peut vous être 

profitable que si vous êtes instruits de ce qui arrive maintenant, si vous reconnaissez le présent 

et en tirez, pour l’avenir, une abondante récolte! 

Soyez réveillés, observez et examinez en prenant garde de ne pas y sombrer vous-mêmes! 

Et c’est dans ce but que Je vous donne des explications; car c’est en initiés que vous devez 

pouvoir vivre d’expérience toutes les transformations. Celui qui néglige de le faire ne pressent 

pas à quel gain il a ainsi renoncé pour lui-même. 

Saisissez Mes Paroles et regardez autour de vous! C’est comme des écailles qui vous 

tomberont alors des yeux. 

L’Origine de tout ce que Je vous ai mentionné aujourd’hui, et qui fait apparaître la 

séparation toujours plus nettement au grand jour, n’est pas connue des êtres humains, bien 

qu’ils doivent expérimenter ces événements sur eux-mêmes. Il est aussi complètement exclu 

qu’ils puissent se préserver des conséquences de ces événements, de quelque façon que ce soit, 



ou qu’ils soient en mesure d’y changer quelque chose, à moins de changer eux-mêmes! Cela 

seul pourrait leur procurer un soulagement, sinon rien d’autre au monde. 

Tous sont soumis à cet événement, que ce soit malgré eux ou de bon gré, et vous aussi, 

chacun en particulier. Vous êtes à sa merci, sans condition. Mais tout cela n’est que le 

commencement qui, s’intensifiant avec une rapidité inquiétante, va à sa fin. Une fin qui, pour 

beaucoup, ne peut être et ne sera jamais qu’une fin remplie des plus grandes frayeurs, et qui, 

pour peu seulement, sera une fin apportant la libération spirituelle des liens qui ont pesé sur 

eux durant des millénaires, formant une fatalité qu’ils se sont causés à eux-mêmes et qu’ils sont 

aujourd’hui contraints d’endurer. 

Mais, pour la nostalgie salvatrice comme pour le développement vers la frontière stricte 

où se déclenche l’anéantissement du moi, la cause est la même force: la pression de la Lumière 

issue de la Lumière Originelle, la Sainte Volonté de Dieu! 

Celle-ci est tellement renforcée en vue du grand Tournant de l’humanité, qu’Elle flue à 

présent à travers les mondes, purifiant et contraignant tout à être de nouveau dans la vibration 

uniforme avec les Lois harmonieuses de la Création et qu’à présent, Elle saisit aussi cette terre 

en tant que dernière oeuvre, la maintient inexorablement et solidement enserrée, déclenchant 

dans la clôture du cycle ce qui n’a jamais pu s’y produire, anéantissant ainsi ou bien élevant, 

effaçant ce qui ne veut pas vibrer en harmonie avec ses Lois immuables, vivifiant ce qui 

cherche à s’y insérer volontairement. 

Ce que vous allez voir désormais à l’aide de ces explications, pour en mûrir, ce sont les 

premières manifestations visibles sur terre de l’énorme pression de la Lumière, une pression 

telle qu’il n’en a jamais existé de pareille sur terre! 

Bientôt, en une progression toujours plus rapide, les autres manifestations vont se succéder 

irrésistiblement, jusqu’à ce que votre terre finisse, elle aussi, par être purifiée de tout le faux et 

de tout ce qui n’a pas voulu s’insérer dans les Lois de Dieu, pour donner la préférence au 

vouloir et au penser personnels. 

Pour l’instant, ce qu’il vous est utile de savoir est seulement ce que vous êtes capables 

d’observer vous-mêmes, et c’est pourquoi Je vous rends attentifs à ce qui se passe déjà 

maintenant de fondamental pour la fin du Jugement; car il sépare tous les êtres humains en 

deux groupes: ceux qui sont en train de sombrer et ceux qui peuvent être sauvés! 

Innombrables sont les signes qui annoncent le début du Jugement final; cependant les êtres 

humains passent hâtivement à côté d’eux, admettant ou se donnant eux-mêmes l’illusion que 

tout cela s’est déjà produit. 

Mais ils oublient alors de comparer les unes aux autres les conditions dans lesquelles tel 

ou tel événement a déjà pu se produire auparavant. Il y a là de très grandes différences que l’on 

ne peut pas ignorées, si l’on veut juger de façon juste. 

Avant toutes choses, l’être humain n’a pas le droit d’être peureux, lâche ou superficiel, au 

point de vouloir passer à côté de l’abondance d’événements absolument frappants sans les 

considérer, qu’il s’agisse de catastrophes naturelles ou économiques, de meurtres ou de 

suicides, de troubles politiques ou de la lutte pour la puissance terrestre entre les États et les 

Églises et d’autres choses encore. 

Jamais encore tous ces événements ne s’étaient produits en même temps dans une telle 

abondance comme cela est le cas aujourd’hui. Pour tout être pensant, cela seul devrait déjà 

fournir l’indication que les achèvements qui s’accumulent visiblement sont plus accélérés; cela 

devrait éveiller le pressentiment d’une puissante clôture de cycle cosmique, sous l’effet d’une 

Puissance supérieure à la volonté et aux capacités des êtres humains, ainsi que le pressentiment 

d’une sanction qui y est liée. 



Le faux y disparaîtra, seul le bien subsistera. Mais le bien ou le faux n’est pas mesuré 

d’après le sens humain, mais uniquement d’après le sens de Dieu! 

C’est volontairement que les êtres humains demeurent si loin de pressentir tout cela! Par 

peur, par superficialité et frivolité ou même par présomption. Et ce n’est pas en dernier lieu 

que vient la paresse d’esprit. Il y a même un très grand nombre de chercheurs de la Lumière 

qui ne parviennent pas à s’en libérer complètement. Dans le dernier exposé, J’ai déjà mentionné 

la paresse d’esprit, laquelle va si loin que même les intellectuellement sagaces ne veulent pas 

réellement «penser» à des choses qui ne sont pas orientées vers leurs buts terrestres ambitieux! 

Les êtres humains ne veulent pas comprendre et ne reconnaîtront tout que lorsque la 

reconnaissance ne leur servira plus à rien. Tous les appels venant de la Lumière pour les 

réveiller sont donc vains. 

C’est sans réfléchir que les êtres humains invoquent, pour tout ce qui est nouveau, la mise 

en garde contre les faux prophètes qui apparaîtront à l’époque de la vie terrestre de 

l’authentique grand Sauveur issu de la Lumière, qui déclenche simultanément le Jugement. 

C’est sans réfléchir qu’ils parlent de tout cela, et l’on découvre ainsi le vide et l’immaturité 

des âmes, le manque de valeur d’un tel esprit humain pour la poursuite de l’évolution, puisque 

sa paresse laissera passer toute possibilité d’ascension et ne se mettra que comme obstacle sur 

le chemin de nouvelles révélations, de telle sorte que l’Amour issu de la Lumière ne pourra 

plus trouver d’accès pour le sauver. 

Qui parmi les êtres humains se rend compte que, par l’expression faux prophètes, il ne 

s’agit pas de façon unilatérale que de la notion de porteurs de nouvelles révélations, mais que 

cela concerne tout individu parmi ceux qui prétendent pouvoir accomplir ne serait-ce qu’une 

partie de cette oeuvre qui attend la Force de l’Envoyé de la Lumière annoncé. 

Il ne s’agit pas non plus uniquement de ceux qui assurent vouloir être le Sauveur réincarné, 

ce qui, en soi déjà, manifeste distinctement leur propre ignorance au sujet de la tâche du Fils 

de l’Homme annoncé, mais ils sont beaucoup plus nombreux ceux qui sont ainsi concernés. 

Mais afin de pouvoir porter un jugement là-dessus, il faut auparavant un autre savoir: le 

savoir de la véritable tâche sur terre du Fils de l’Homme annoncé! 

Et, si vous y réfléchissez, c’est déjà là que rien ne va plus. Il n’y a pas un être humain sur 

la terre qui possède un savoir effectif à ce sujet! On en parle certes beaucoup depuis des siècles, 

mais un réel savoir à ce sujet n’existe pas. Avec des paroles de la Bible que l’on ne comprend 

pas soi-même, l’on donne à chaque questionneur une réponse qui n’offre aucun éclaircissement 

et qui, une nouvelle fois, ne pousse au premier plan que le tâtonnement inconsistant de tous les 

êtres humains qui se veulent savants, de sorte que cela devient nettement visible à tous. 

Un faux prophète est, à proprement parler, un être humain qui affirme avec hardiesse 

pouvoir accomplir quelque chose qui est réservé au véritable Envoyé de Dieu annoncé! 

Et il y en a beaucoup aujourd’hui, étant donné qu’il s’agit d’actions terrestres, pas 

seulement d’enseignement; car le Promis sera certes l’unique et véritable aide de l’humanité, 

dans sa détresse animique et terrestre! 

Reconnaître à temps les faux prophètes ne sera pas trop difficile aux êtres humains, étant 

donné qu’ils sont obligés d’en faire l’expérience sur eux-mêmes afin de parvenir à la 

reconnaissance; car auparavant, ils ne croiraient pas à des paroles. 

Toute l’oeuvre de ces individus qui, en tant que faux prophètes, ont promis aux êtres 

humains quelque chose qu’ils ne peuvent pas leur donner s’effondrera par son inconsistance 

ou ne pourra même pas être édifiée; en cela l’humanité sera obligée de reconnaître, même au 

prix d’une amère expérience, qu’elle a accordé sa confiance à de fausses promesses, qu’elle a 

cru à des capacités simulée qui n’existaient pas. 



Ceux-là sont donc les véritables faux prophètes qui sont mentionnés dans l’Annonciation, 

car pour ceux qui croient en eux devront faire d’amères expériences dans de douloureuses 

déceptions. 

Cependant, ceux qui se font passer pour Jésus réincarné ne peuvent absolument pas 

compter parmi les faux prophètes; par contre, ce sont des menteurs qui n’ont eux-mêmes 

aucune idée de la tâche du Fils de l’Homme et qui possèdent encore bien moins la capacité de 

pouvoir en commencer ne serait-ce que la plus petite partie. Ils ne savent même pas que Jésus 

et le Fils de l’Homme ne sont pas Une seule Personne mais deux Personnes différentes – selon 

la façon humaine de s’exprimer – même s’Ils ne sont qu’Un dans le sens où Jésus disait de Lui: 

«Moi et le Père sommes Un!» 

Il est étrange que tant de chrétiens ne veuillent pas comprendre cela, eux qui pourtant 

parlent sans cesse comme d’une chose évidente et aussi avec justesse, du Dieu Tri-Unitaire qui 

est trois et pourtant Un! Et Jésus, qui est une partie de cette Tri-Unité, ils L’en séparent sans 

hésiter, comme étant et agissant par Lui-même, existant isolément en tant que Sauveur en 

personne. Et en cela ils n’ont absolument pas tort, pourtant ils ne comprennent pas! Ils n’y 

réfléchissent pas non plus, parce qu’ils sont trop paresseux en esprit. 

Mais poursuivons encore un peu. L’être humain qui fait allusion aux faux prophètes en les 

refusant, doit aussi savoir que tous ces faux prophètes qui surgissent sont précisément l’un des 

nombreux signes qui annoncent l’arrivée du véritable Envoyé! 

Mais alors il faudrait au moins que le véritable chercheur se tienne sur ses gardes afin qu’il 

ne manque pas le vrai! Cela ne devrait lui laisser aucun repos et l’inciter au contraire à l’examen 

le plus sérieux de tout ce qui lui est offert, afin qu’il puisse, sans hésitation, devenir un aide 

pour Celui qui vient et non, au lieu de cela, un obstacle sur Son chemin! Ou même un sujet de 

tracas! 

Il faut que lui, l’être humain de la terre, s’efforce de Le reconnaître! C’est pour lui l’une 

des tâches exigées par Dieu, afin que cette fois-ci, il se montre digne de la Sainte Parole. Mais, 

en ce domaine, si l’on considère et observe les chercheurs, même l’être humain qui se nomme 

chercheur se comporte beaucoup trop légèrement. Mais ce n’est pas seulement la légèreté, ou 

mieux dit, l’habituelle superficialité due à la paresse d’esprit qui en est la cause mais, 

précisément chez les chercheurs, c’est la vanité et la présomption qui parlent en premier lieu! 

Cette faiblesse à elle seule entraînera à sa perte plus de la moitié de tous les êtres humains 

qui se nomment chercheurs de Lumière! Et ce n’est pas dommage pour eux; car ils sont des 

hypocrites, puisqu’ils n’utilisent pas le sérieux qui est dû à la Parole venant de Dieu et qu’ils 

veulent seulement se prélasser au soleil avec de vaniteuses ambitions complètement dénuées 

d’humilité. 

Et c’est l’humilité à elle seule qui ouvre le portail de la reconnaissance de tout ce qui vient 

de la Lumière. 

Mais si nous n’insistons pas aussi sur ce fait, il n’en reste pas moins un point qui, pour 

beaucoup, semble totalement insurmontable: comment ces chercheurs se représentent-ils Celui 

qui est annoncé, dans Sa vie terrestre et Sa venue! Par l’expression «venue» , il s’agit ici de la 

façon dont Il apparaît, car il est certes clair pour tout être humain qu’Il ne tombera pas du ciel 

sous l’apparence d’un être humain et qu’Il n’apparaîtra pas non plus en tant qu’un enfant. 

En vérité, ils ne se représentent rien du tout! Pourtant, par leurs espoirs et leurs attentes 

vagues, ils posent de prime abord des conditions assez étroitement limitées! 

Au tout premier rang se trouve déjà le souhait qu’Il puisse sortir de leurs cercles respectifs! 

Ils ne sont absolument pas capables de penser autrement, parce qu’ils s’imaginent y avoir droit, 

puisqu’en effet ils ont cru à Sa venue plus tôt que les autres. 



Il doit évidemment s’occuper d’eux, c’est Son devoir; car c’est assurément pour cela qu’Il 

vient en Sauveur dans la détresse; peut-être même doit-Il se laisser guider par eux, car Il est 

certes étranger à la terre et a besoin des conseils pleins de sollicitude qu’ils lui offrent par les 

expériences terrestres qu’ils ont déjà rassemblées! Ainsi souhaiteraient-ils volontiers Lui 

construire un avenir pour lequel Il devrait les remercier. Et, en retour, la bénédiction ne 

manquerait pas non plus de refluer sur eux. 

Bref, toute pensée, tout vouloir sont purement terrestres, dans le cadre de leur mesquine 

façon de penser terrestre, de leurs conceptions terrestres, mêlées à de nombreux désirs secrets. 

Ils ne réfléchissent pas que, dès le commencement, Il devait déjà avoir rassemblé Ses 

propres expériences, sans avoir été reconnu jusque-là afin que toute tentative d’influence 

demeure absolument exclue, et que les êtres humains se montrent, au contraire, tels qu’ils sont 

réellement, avec toutes leurs faiblesses, leurs défauts et avec tout ce qu’ils ont de mauvais! 

Même en face de Lui. 

Que tout cela puisse uniquement se produire dans le cadre quotidien le plus naturel et le 

plus simple grâce à une expérience vécue effective, la réflexion humaine ne va pas si loin. Avec 

une superficialité des plus dénuée de fondement et avec une réelle indifférence, on caresse 

l’espoir d’événements spéciaux, non terrestres, extraordinaires! Et de plus tout à fait frappants. 

Pourquoi? Personne n’en a la moindre idée. Nul ne pense aussi que tous ceux qui croient 

avoir un tant soit peu de puissance et d’influence, se dresseraient immédiatement contre ce qui 

est frappant, sans parler du fait que ce qui est frappant ne saurait en aucun cas obtenir l’occasion 

d’aperçus profonds. 

Il n’est pas exact que les Envoyés de la Lumière puissent facilement pénétrer ou même 

comprendre la petitesse des pensées des humains de la terre et leur mauvais vouloir; car le mal 

est étranger à la Lumière et incompréhensible pour Elle. Souvent les parents ne comprennent 

pas leurs propres enfants qui sont pourtant de même genre qu’eux, tandis que la Lumière 

demeure d’un genre totalement étranger à tout ce qui est humain. 

C’est au prix de grands efforts, uniquement par Sa propre expérience vécue et par Sa propre 

souffrance, qu’il est possible à l’Envoyé de la Lumière de reconnaître tout le mal sur la terre 

et d’abord tout mauvais vouloir, mais jamais d’en avoir une compréhension, étant donné que 

le mal ne peut absolument pas être compris, puisqu’il n’a aucune raison d’être dans la Création. 

Il faut donc qu’une longue époque terrestre d’apprentissage de tous les maux humains, et 

aussi de toutes les pensées humaines, ait déjà précédé cette «venue» , parce qu’avec Sa venue, 

le Jugement puis le secours doivent déjà s’instaurer. Et le secours ne peut être donné que par 

Celui qui connaît exactement les faiblesses et les forces. 

Tout cela est fort simple et chaque être humain pourrait, devrait se le dire, s’il n’était pas 

trop paresseux en esprit et trop indifférent à ce sujet. Et il est indifférent parce que, en tant que 

chercheur, il en parle bien, mais ne cherche pas en même temps à le vivre au plus profond de 

lui-même. 

Il lui manque toute liaison entre le ressenti intérieur et les paroles et ainsi il lui manque 

tout véritable soutien. Il cherche! C’est chez lui la seule chose qui ne peut être qualifiée de 

mensonge. Dans la désignation «chercher» se trouve aussi déjà la réponse qu’il n’a rien trouvé. 

Mais comme il fut promis par la Lumière que celui qui cherche sérieusement et avec 

humilité trouvera, conformément à la Loi, cela montre que les chercheurs qui se nomment ainsi 

aujourd’hui, ne sont pas de véritables chercheurs, qu’il leur manque à tous la chose principale: 

l’humilité! 

Celle-ci ne se trouve effectivement pas chez ceux qui, aujourd’hui, se nomment chercheurs 

et elle l’est encore moins précisément là où l’on parle d’humilité! Les êtres humains ne savent 



absolument plus ce qu’est l’humilité en esprit, parce qu’ils tiennent leur esprit enfermé en eux 

par leur intellect, lequel ne connaît exclusivement que la présomption et la vanité, et se rit de 

l’humilité. 

Mais en voilà assez. Le temps est là où toute présomption s’effondrera pitoyablement sur 

elle-même dans une souffrance lamentable, de sorte que l’être humain sera obligé de parvenir 

de lui-même à l’humilité, ou s’effondrer, pour ne plus jamais pouvoir se relever. Seule 

l’expérience vécue est encore une aide pour l’humanité qui ne veut pas entendre! 

Les chercheurs ou ceux qui attendent l’accomplissement se sont à tel point enfoncés dans 

leurs propres pensées qu’ils ne prêtent plus la moindre attention à autre chose et approchent de 

prime abord avec méfiance, le refus déjà sur les lèvres, tout ce qui ne réside pas dans le cadre 

de leurs désirs. Sans la plus grande des détresses, ils ne parviendront jamais à la 

reconnaissance! 

Mille et mille choses sont d’emblée contre celle-ci, rien n’est pour! Nombreux sont ceux 

qui présument absolument une analogie entre la vie de l’époque actuelle et celle de l’époque 

du Fils de Dieu Jésus il y a deux mille ans! Ils s’attendent à une marche pleine de renoncements 

à travers les pays, sans réfléchir à ce qu’en diraient les autorités aujourd’hui. 

Un être humain ne peut plus aujourd’hui se retirer dans le calme comme jadis, pour obtenir 

dans sa retraite la concentration en vue de l’éveil. Cela lui procurerait de grandes difficultés, 

en partie absolument insurmontables! 

Même en surmontant toutes les difficultés, cela ne serait pas possible sans éveiller un 

soupçon d’une maladie ou de la folie. Sans même parler du funeste appétit de sensations, 

dépourvu d’égards, de nombreux journaux, qui, souvent, en un manque absolu de morale et 

l’absence du plus simple sentiment de justice, sont capables de se permettre des choses 

franchement incroyables. 

Même en ce que l’on était encore capable de respecter jadis et ce que l’on concédait à tout 

être humain comme un droit personnel, ce que l’on trouvait encore compréhensible et naturel 

en de telles choses, même là, beaucoup ne reconnaîtraient aujourd’hui que des motifs de 

suspicion par pure peur de tout mode de penser différent, ou bien ils ne prêteraient au vouloir 

le plus sincère qu’une intention de tromperie, parce que tout le penser de l’époque actuelle est 

empoisonné! 

Mais c’est une certitude irrévocable que celui qui ne peut toujours penser que du mal du 

prochain est précisément celui-là même qui porte la méchanceté en lui! À ce sujet, aucun être 

humain ne trouve à redire. Seul un parjure présumera ou attendra d’autrui un parjure, seul un 

menteur s’attendra à un mensonge et un traître à la trahison! Et ainsi en va-t-il pour tout, c’est 

une Loi inébranlable! 

C’est encore bien pire aujourd’hui qu’à l’époque où Jésus cheminait ici sur terre, et 

aujourd’hui, rien de pareil ne pourrait se répéter. Pour le temps présent, il faut donc que tout 

se passe d’une façon tout à fait différente, cela est évident. 

Mais malgré cela, les êtres humains ne veulent pas se représenter un envoyé de Dieu en 

habit ou en voiture, alors qu’ils devraient pourtant savoir que Jésus, Lui non plus, n’est pas 

venu en soutane de prêtre, mais était bien habillé conformément au costume de l’époque et 

vivait aussi conformément à son époque. Tout ce que les êtres humains attendent en fait repose 

sur des pieds d’argiles et rien ne s’en accomplira, puisqu’en ce qui concerne les 

accomplissements, Dieu ne se conforme pas aux désirs des êtres humains. 

Mais les êtres humains se tiennent beaucoup trop éloignés de tout événement divin et 

pensent beaucoup trop terrestrement petit pour pouvoir s’approcher encore, dans leur 

représentation, des réalisations à venir. Ils se tiennent à l’écart de la Vérité, comme ce fut 



toujours le cas. La plus grande partie des humains n’a de toute façon absolument pas le temps 

ni l’envie de s’en occuper! Comme ce fut toujours le cas lorsqu’il s’agissait pour l’humanité 

d’accueillir quelque chose en provenance de la Lumière ou de devoir faire quelque chose elle-

même pour son salut. 

Ce qui vient d’abord pour eux est ce qui est terrestre, et pour le reste, au milieu de cette 

précipitation qui s’accroît toujours davantage, il ne leur reste plus de temps! Et s’ils ont pour 

une fois une heure de tranquillité, ces êtres humains si inutilement exténués ne veulent en 

compensation que du divertissement ou du sport, rien d’autre. 

Je vous le dis, vous les êtres humains, vous avez en ce qui vous concerne, négligé la chose 

principale et votre séparation est déjà accomplie pour le jugement!Vous vous êtes séparés 

vous-mêmes sous la pression renforcée issue de la Lumière; cette pression qui déclenche tout 

selon l’Omnisainte Volonté de Dieu. Sans arrêt, tout va désormais vers la fin! Mais, c’est pour 

une petite partie seulement que la fin signifie une vie nouvelle dans la Grâce éclatante de 

l’Amour de votre Créateur, pour tous les autres, cependant, elle signifie la réprobation éternelle 

et l’effondrement dans la décomposition. Il ne vous reste plus du tout de temps pour la longue 

réflexion habituelle qui, jusqu’ici, n’a encore jamais engendré de décision. Vous êtes trop 

paresseux pour la vraie vie, et, en vue d’une conversion, avec l’absence d’humilité, il vous 

manque tout. 

AMEN! 



10. Les plans Spirituels II 

Parzival! Ce mot en tant que tel est bien connu parmi les êtres humains de la terre; pourtant, 

personne n’a une idée de la réalité. 

Un poème, une légende! Certes, ils touchent juste lorsqu’ils veulent parler de ce qu’ils 

savent du mot aujourd’hui; car ce n’est en réalité rien d’autre qu’un poème devenu légende qui, 

en tant que fragment d’un savoir antérieur, s’était encore maintenu comme tel. 

Ainsi que je l’ai déjà dit dans mon premier exposé à ce sujet, ce ne sont que de petits 

fragments de Vérité qui sont descendus des plans spirituels jusque dans la matière dense de 

cette terre, il y a très, très longtemps. 

Les poètes qui écrivirent les légendes du Graal connues aujourd’hui ne furent nullement 

les premiers à le faire et à pouvoir pressentir encore une fois quelques traits de Lumière au 

cours de l’approfondissement dans leurs travaux. 

Loin, loin remonte l’époque où les premières indications sur le Château-Fort de Lumière 

et ses habitants descendirent des plans spirituels jusqu’à la terre, et avec elles l’annonce du 

Saint Graal. 

C’est avec un étonnement respectueux et une confiance candide que cela fut jadis accueilli 

par les habitants de la terre qui oeuvraient encore en commun et sans perturbation avec les êtres 

de l’essentialité et se laissaient volontiers conseiller par eux. Sans le savoir eux-mêmes, les 

êtres humains aidaient à leur tour les êtres de l’essentialité par les rayonnements de leur 

étincelle d’esprit, et ainsi, dans la matière dense, la Création se développait toujours plus avec 

les étincelles d’esprit qui promettaient une magnifique floraison. 

En ce temps-là, bien avant les grands bouleversements actuellement connus sur la terre, 

bien avant que les êtres humains aient fait de l’intellect leur idole, et que, de ce fait, ils en soient 

venus à se détacher de la Lumière et à chuter, s’était établie une liaison avec le Château-Fort 

de Lumière; en effet, les rayons pouvaient fluer sans entrave jusqu’en bas sur la terre et, grâce 

à ces rayons, les êtres humains de la terre pouvaient déjà pressentir Parzival. 

Mais par la suite, émanant des êtres humains, s’instaura la domination idolâtre de l’intellect 

et ainsi fut coupée la liaison avec le Château de Lumière, ce qui entraîna, comme conséquence 

auto-active, l’ignorance à son sujet et l’impossibilité de pressentir spirituellement par 

l’intuition. 

Finalement la faculté d’accueil de l’essentialité se dessécha aussi et toutes les expériences 

vécues allant de soi grâce à la connaissance de l’existence des aides essentiels sombrèrent dans 

le royaume des fables, de sorte que l’évolution qui jusqu’alors se développait en droite ligne 

vers le Haut, subit une fissure de façon tout à fait inattendue. 

Si les êtres humains étaient demeurés tels qu’ils étaient à l’époque que J’ai citée, en 

laquelle la première annonce du Château-Fort lumineux et de Parzival descendit sur la terre, 

alors, grâce à une ascension constante, ils seraient aujourd’hui effectivement les seigneurs de 

toute la matière dense, dans le sens le meilleur, le plus constructif. Aucun être humain n’aurait 

été anéanti au cours des bouleversements qui devaient se produire de temps en temps, dans 

l’évolution vers la maturité. 

Les grandes catastrophes furent toujours une nécessité indispensable de l’évolution mais 

pas la perte de tant de peuples, laquelle jusqu’à présent resta presque toujours liée à ces 

catastrophes. 

Si les êtres humains n’avaient pas, avec insouciance, criminellement coupé la liaison 

existant avec les aides essentiels et les Hauteurs Lumineuses, alors ils auraient toujours été 



avertis à temps de chaque péril et conduits hors des régions en danger, afin d’échapper à 

l’anéantissement! Car c’est ainsi que cela se passait autrefois, lorsque les humains se laissaient 

volontairement guider par les aides du monde essentiel et du monde spirituel, ces aides que le 

Créateur leur avait attribués et avec lesquels ils cherchaient à maintenir la liaison dans une 

gratitude joyeuse. 

Mais plus tard, du fait du présomptueux vouloir-être astucieux de l’intellect, ils se ravirent 

ainsi toujours à eux-mêmes ces inestimables secours, ils provoquèrent ainsi eux-mêmes 

maintes fois leur douloureux naufrage tout comme ils le provoquent de nouveau à présent, 

puisqu’ils ne veulent plus entendre les derniers appels en provenance de la Lumière et 

s’imaginent encore tout mieux savoir, comme si souvent! 

La misère, le désespoir et le naufrage ne sont jamais que les effets de réciprocité conformes 

aux Lois de la Création, effets résultant de leurs actions fausses; pourtant, ce n’est finalement 

pas si difficile à comprendre pourvu qu’on le veuille! Il réside en cela une si simple et si claire 

évidence que, plus tard, vous concevrez à peine comment il a pu se faire que vous ne 

remarquiez pas une telle chose et n’y fassiez pas rigoureusement attention, non seulement pour 

vous épargner toutes peines, mais même pour transformer celles-ci en joies. 

Vous voyez pourtant aujourd’hui assez distinctement vous-mêmes qu’aucun être humain 

ne peut réellement s’y opposer. Aucun peuple, pas même le vouloir réuni de l’humanité entière, 

ne saurait en venir à bout; car tout dans la Création ne demeure qu’une créature dépendante 

face à la Volonté de Dieu! Il n’en sera jamais autrement. 

Il s’agit donc toujours uniquement du faux comportement qu’est la soumission à l’intellect, 

enchaîné et enchaînant, dont les conséquences naturelles eurent déjà comme victimes un grand 

nombre d’individus et des peuples entiers, parce qu’ils s’excluaient eux-mêmes de toute 

possibilité de salut par l’action de guides supérieurs. 

Vous pouvez facilement reconnaître ici la grande simplicité de l’activité des Lois divines 

et voir aussi tout ce que les êtres humains ont négligé pour eux-mêmes. 

Je vous ai donné aujourd’hui un rapide aperçu de l’immense activité qui se déroule dans 

la Création, une activité qui provoqua maint casse-tête aux êtres humains; Je vous l’ai donné 

afin que vous puissiez voir, à l’aide du Message, que tout malheur, toute angoisse et toute peine 

ne doivent être attribués qu’à l’être humain et qu’il aurait pu s’éviter beaucoup de 

désagréments, s’il ne s’était pas obstinément engagé sur de faux chemins. 

Grâce au Message, vous pouvez clairement reconnaître chaque événement qui s’accomplit 

dans la Création et en trouver le fondement. Vous connaissez les effets immuables des Lois de 

la Création que Je vous ai décrites, vous pouvez facilement en connaître la simplicité et la 

grandeur. 

De plus en plus, l’expérience vous montrera que Je vous ai donné par le Message la clef 

pour la juste explication de chaque événement, et ainsi de la Création entière! Mais malgré 

tout, vous ne pressentez pas encore quel trésor vous tenez en réalité entre vos mains. 

Que votre zèle et votre infatigable vigilance arrivent, avec le temps, à l’approfondir, alors 

vous aurez trouvé le chemin qui mène à la vie éternelle, chemin que vous n’aurez plus qu’à 

suivre pour l’atteindre. 

Les êtres humains avaient donc reçu depuis des temps immémoriaux la première et juste 

annonce au sujet de Parzival. Ce savoir se propagea parmi eux de bouche à oreille, de parent à 

enfant. 

Mais lorsque la pureté de la liaison établie avec l’activité de la Création régressa, la 

transmission du savoir originel s’obscurcit aussi peu à peu, il fut imperceptiblement modifié 



par l’intellect en train de croître et, finalement, il fut mutilé; il ne subsista plus que comme 

légende, n’ayant plus aucune ressemblance avec le savoir de jadis. 

Des êtres humains aspirant vers la noblesse reprirent alors continuellement ces bribes de 

légendes et essayèrent, à partir de là, de créer ici sur terre quelque chose de matériel, parce 

qu’ils s’imaginaient que l’origine de ces traditions devait se trouver jadis dans un modèle 

terrestre très ancien. 

Ils voulaient le renouveler et essayèrent souvent de le faire à des grands intervalles de 

temps. C’est ainsi qu’il arriva qu’aujourd’hui encore maint chercheur s’imagine trouver une 

origine à cette légende dans l’un des essais terrestres remontant aux siècles écoulés, mais sans 

parvenir pour autant à toucher ce qui est juste. 

L’être humain ne sortira pas de cette confusion, même s’il veut s’en donner la peine; car 

il lui manque le rapport avec la réalité effective, rapport que Je veux à présent lui redonner 

d’abord afin d’éradiquer tout le faux. 

Parzival! Il ne peut pas être séparé d’Imanuel; car Imanuel est en Lui, et Il agit à partir de 

Parzival. On peut dire aussi que Parzival est une enveloppe d’Imanuel, formée par la Reine 

Originelle Élisabeth et par laquelle Imanuel agit, Se tenant à la pointe de la Création, laquelle 

ne pouvait naître que par Lui et qui, sans Lui, ne pourrait absolument pas exister, car Imanuel 

en Parzival est, en fait, l’origine et le point de départ de la Création. 

Il est la Volonté créatrice de Dieu et Dieu est avec Lui, en Lui. Qu’une telle grandeur ait 

pu être rabaissée jusqu’à ce personnage que l’humanité de la terre imagine aujourd’hui en tant 

que Parzival, cela ne demeure possible qu’à cette humanité de la terre qui traîne tout dans la 

poussière, par son intellect né lui-même de la poussière. 

Quoi que cette humanité cherche à concevoir avec son intellect, elle le traîne aussi, tout 

naturellement, dans la poussière et le rabaisse donc dans le domaine de la possibilité de 

compréhension terrestre. C’est ainsi qu’à toute chose est fixée l’étroite limite de la matière 

dense. Ce qu’il y a de plus Haut est enveloppé de la densité et de la lourdeur inhérentes à un 

lent mouvement dans la zone d’extrême refroidissement et ne peut de toute évidence, porter en 

soi la moindre ressemblance avec la réalité de ce qui est ainsi rabaissé, réalité qui se trouve en 

de tout autres conditions et à des Hauteurs telles que l’esprit humain n’est pas capable de la 

saisir, et encore bien moins l’intellect lié à la terre! 

Avec l’expression «traîner dans la poussière» , il n’est pas signifié ici le fait de traîner dans 

la boue, mais simplement de rendre terrestre! 

Les expressions «poussière» ou «né de la poussière» sont utilisées ici à la place du concept 

de matière dense, ce qui est peut-être encore plus facilement compréhensible à plus d’un être 

humain, étant donné que cette façon de parler est d’usage courant dans le peuple. 

Tel est donc Parzival! Le Premier dans la Création! Il porte en Lui un noyau inessentiel 

issu de Dieu, est relié avec Imanuel et le demeurera aussi pour toute l’éternité, parce que 

Imanuel agit à partir de Lui et régit ainsi les créations. De ce fait, Il est le Roi de tous les Rois, 

le Fils de Lumière, nommé aussi Prince de Lumière! 

Et maintenant, placez à côté de Lui le personnage des poèmes! Quelle incroyable caricature 

voyez-vous là devant vous! 

Mais on peut certainement comprendre comment tout cela est arrivé, si l’on est à même de 

tout embrasser du regard et si on le sépare en trois grandes subdivisions. 

Laissez donc chacune des trois subdivisions, entièrement pour elle seule, devenir vivante 

en images devant votre esprit. 

Ce n’est qu’ainsi que vous pourrez embrasser le Tout du regard et comprendre ce que 

J’essaie ainsi de vous rendre clair. 



Le premier principe de base pour la compréhension est: 

Se représenter Parzival en tant que le Fils de Lumière qui vient d’En Haut dans la Création 

et non pas comme étant élevé à partir d’en bas, comme le Commencement et la Fin dans la 

Création, comme le A et le O de tout le devenir à l’extérieur du divin et, de ce fait, comme Roi 

du Saint Graal, Roi des créations! 

Le second: 

La grande oeuvre de purification entreprise par Parzival, qui Le conduit personnellement 

à travers les mondes, nécessite qu’il apprenne à en connaître tout le mal, par sa propre 

expérience vécue, laquelle devait se terminer par l’enchaînement de Lucifer pour la protection 

des créations et de toutes les créatures qui subsisteront après la purification. 

Le troisième: 

La chute et la grande faillite des évolués, donc des esprits humains dans la matière, ce qui 

rend nécessaire la destruction de leur fausse volonté personnelle et l’instauration immédiate de 

la Volonté de Dieu dans l’édification du Royaume de Mille ans; et cela jusqu’à ce que s’ensuive 

l’insertion volontaire de tout le vouloir de l’humanité dans la Volonté de Dieu, afin que soit 

ainsi pleinement assurée la poursuite sans entraves de l’évolution des créations dans la 

vibration des cercles en mouvement inondés de Lumière. 

Celui qui a bien saisi ce que sont ces trois subdivisions, considérées séparément et est 

capable de se les représenter clairement, au moins en images, celui-là peut tout à fait bien 

comprendre comment les poèmes erronés d’aujourd’hui ont pu naître peu à peu. Des fragments 

des messages issus de ces trois événements pénétrèrent, çà et là sur la terre, annonçant à 

l’avance beaucoup de ces choses. 

Par incompréhension, les êtres humains ont tout comprimé dans les notions grossières de 

la matière la plus dense, l’ont transposé sur terre et ont tout mélangé en une mixture d’où 

surgirent les derniers poèmes. 

Vous devez suivre exactement Mes Paroles, vous devez aussi les observer et vous 

représenter ces trois subdivisions en images vivantes comme de puissants événements 

particuliers, dont seules des annonciations partielles purent pénétrer jusqu’à la terre par 

l’intermédiaire de canaux préparés et ouverts pour cela; des canaux qui sont sévèrement 

obstrués et qui de toute façon ne laissent plus passer que le trouble, lequel, déjà mêlé aux 

pensées personnelles des êtres humains, s’est déposé dans ces canaux comme de la boue.  

Ces messages clairs et purs ne peuvent plus, depuis des millénaires déjà, pénétrer jusqu’à 

la terre. 

Par tout cela, je veux parler uniquement des événements dans la Création et qui sont les 

conséquences inéluctables du développement du faux vouloir des créatures ayant failli et Je 

poursuis donc d’abord mes explications dans cette unique voie! Tout le reste, Je le laisse encore 

de côté. Donc aussi l’oeuvre de Rédemption tentée par le Fils de Dieu Jésus pour les êtres 

humains de la terre; car ce fut là une oeuvre d’amour à part. 

Vous devez Me suivre exactement, sinon vous ne pourrez pas comprendre. C’est pourquoi 

il est peut-être très bon que Je vous explique aussi quel est le processus lorsque Je vous parle: 

Je vois l’événement entier devant Moi, étant donné que J’en ai une vue d’ensemble dans 

son activité complète et jusque dans ses plus fines ramifications. Je vois tout simultanément 

dans le savoir, car Je suis aussi, en effet, Celui qui l’active. 

Alors, Je cherche, à travers ce que Je veux expliquer, à frayer une route droite sur laquelle 

vous pourrez saisir les choses principales de telle façon que vous obteniez une image de base 

concernant ce que vous devez accueillir dans l’exposé. Tout cela, Je dois d’abord le comprimer 

en une forme suffisamment étroite de sorte qu’elle s’adapte à la possibilité de compréhension 



de l’esprit humain d’évolution. Ai-je atteint cela, Je dois alors encore chercher les mots et les 

formes d’expression appropriées qui fassent naître en vous l’image que Je veux vous donner. 

Or, toutes ces choses ne s’accomplissent pas l’une après l’autre, mais bien simultanément 

en moi, et Je vous donne alors l’événement immense et insaisissable pour vous, en lequel le 

passé et le futur s’accomplissent dans le présent, un processus dont l’esprit humain n’est 

absolument pas capable d’imaginer le genre, dans une forme qui lui soit accessible! 

Goutte à goutte vous recevez ainsi en provenance de ce qui, pour vous, est inconcevable, 

et pourtant vous le recevez de telle façon que les gouttes assemblées constituent une potion 

délectable et fortifiante qui vous renforce dans le savoir et vous aide à progresser vers le Haut, 

si seulement vous voulez emporter ce fortifiant comme provision pour la route. 

Il me faut encore très souvent commencer par laisser beaucoup de choses de côté pour les 

reprendre beaucoup plus tard en d’autres endroits, mais alors je le fais toujours de façon 

qu’elles complètent l’image dont elles font effectivement partie; car pour l’esprit humain de la 

terre, tout le tissage de la Création au-dessus de lui est beaucoup trop abondamment ramifié, 

beaucoup trop vivant et mouvant pour qu’il puisse en saisir quelque chose, ne serait-ce qu’en 

images, s’il n’en reçoit pas de descriptions détaillées rendues spécialement accessibles pour 

lui. 

Donnez-vous la dixième partie de la peine que Je dois me donner uniquement pour vous 

rendre cela accessible et vous aurez ainsi atteint tout ce qu’il vous faut! 

Je décrirai peut-être plus tard, comment c’est dans le Château de Lumière, puis je donnerai 

des éclaircissements sur les plans qui ont pu se développer plus loin jusqu’à arriver finalement 

en bas, à l’endroit où demeurent les germes d’esprits humains en tant que dernier précipité du 

spirituel afin de trouver, au cours de leur pérégrination à travers toutes les matières, l’évolution 

dont tous portent en eux l’impulsion et la nostalgie de l’accomplissement. 

D’abord, Je donne des images de tous ces événements tels qu’ils sont, et plus tard peut-être 

je vous dirai comment cela est né jadis; car l’événement est trop grand pour vous. D’abord, 

vous devez savoir comment c’est; car c’est cela dont vous avez besoin, étant donné que vous 

devez constamment tenir compte du présent et de l’avenir qui s’ouvre à partir de lui. Lorsque 

vous vous y tiendrez solidement, nous pourrons alors progresser plus avant dans le savoir. 

Pour aujourd’hui, apprenez à reconnaître les trois subdivisions fondamentales qui sont 

reliées au nom de Parzival. 



11. La Grande Purification 

Il n’existe rien sur la terre avec quoi vous, êtres humains, puissiez offrir une compensation en 

remerciement du fait que Dieu vous délivre de la vermine des ténèbres que vous avez vous-

mêmes cultivées par votre faux vouloir! 

Si vous vouliez, au moins, vous donner la peine de comprendre que le combat de la 

Lumière contre toutes les ténèbres n’est pas, pour la Lumière, un combat accompli dans la joie, 

mais au contraire, un écrasement et un anéantissement de toutes les saletés de la plus 

répugnante espèce, un combat pendant lequel la plus grande partie des êtres humains que cette 

libération concerne et à qui elle procure le plus grand profit, se range encore du côté des 

venimeuses ténèbres par la façon de penser la plus vile, afin de rendre ainsi encore plus pénible 

le chemin de ceux qui apportent la Lumière! 

Mais la colère du Dieu Tout-Puissant frappe maintenant dans les rangs des blasphémateurs 

qui, telle la plus écoeurante vermine, sont condamnés à étouffer dans leur bave répugnante, 

afin que le monde soit purifié d’un tel mal! 

L’expression n’est pas belle, mais il n’est pas d’autre mot pour exprimer quelque chose 

qui est à vrai dire tout à fait inexprimable à cause de sa hideuse dépravation; car même le 

langage de cette terre ne suffit pas pour désigner correctement cette façon de penser des plus 

viles. 

Seules les expressions «racaille, vermine» , caractérisent les deux genres fondamentaux de 

tels dévoyés qui se sont exclus de toutes les possibilités de salut parce qu’ils ne sont pas 

capables de produire ne serait-ce qu’une seule pensée plus pure et qu’ils répandent une bave 

venimeuse, corrodant toutes choses, une bave qui, en retombant désormais sur eux, doit les 

ronger et les décomposer eux-mêmes! 

Lacérés par une envie indicible et haineuse, ils s’éloigneront, désormais remplis 

d’angoisse, de crainte, d’épouvante, d’horreur, et pas une main ne doit se lever pour soulager 

leur souffrance bien méritée. 

Ils sont repoussés par tout ce qui aspire à la Lumière et à la liberté de l’esprit. Et tandis 

que, terrassés par la détresse et la douleur, ils sont ballottés de-ci de-là dans d’indicibles 

souffrances, s’éveille en eux, par la décomposition qui les disloque, leur étincelle d’esprit 

accusatrice qu’ils tenaient enfermée à cause de leurs efforts hostiles à la Lumière et qu’ils 

voulaient laisser dépérir. Elle tressaute en chacun, brûlant et consumant douloureusement, avec 

une nostalgie inassouvie, ce qui jusqu’à présent l’opprimait. 

C’est ainsi que la décomposition s’effectue simultanément et conjointement de l’extérieur 

et de l’intérieur, en un incroyable tourment pendant des siècles, des millénaires, à l’écart de 

tout secours, loin de tout soulagement, dans une angoisse sans cesse croissante et un désespoir 

des plus atroces, jusqu’à ce que la conscience du moi soit complètement corrodée; car rien ne 

peut en subsister. 

Tels sont les chemins de ces maudits, à partir du moment où Dieu a retiré Sa main et, dans 

sa Sainte Colère, les a tous coupés de la réception de Ses grâces salvatrices! 

Il fallait alors que le réprouvé sombre et soit entraîné dans les abîmes de l’horreur et de la 

dévastation; car il ne lui venait plus de soutien d’En Haut! 

Et ce jour du plus Saint des Jugements est maintenant là! Vous qui aspirez vers les 

Hauteurs, vous serez libres de toute la vermine et de tous les instruments des ténèbres, de même 

que vous êtes déjà libérés du prince des ténèbres lui-même, pour une longue époque, par la 

Sainte Lumière! Afin que vous puissiez de nouveau suffisamment vous affermir pour n’avoir 

plus besoin de le craindre. 



La terre entière qui vous porte prend à présent avec vous son essor vers des contrées plus 

pures et plus lumineuses. 

Et lorsque vous pourrez alors respirer à nouveau la pureté, lorsque autour de vous sera 

tombé tout ce qui vous barrait la vue claire vers la Lumière, alors seulement, vous reconnaîtrez 

rétrospectivement combien était écoeurant le bourbier dans lequel vous viviez jusqu’alors. 

C’est seulement en regardant en arrière que vous serez saisis de nausée, d’horreur… et… peut-

être… s’épanouira alors en vous une partie de cette gratitude que vous devriez offrir à Dieu dès 

aujourd’hui pour l’immense oeuvre d’amour qu’Il accomplit envers vous par cette purification! 

Depuis longtemps déjà, vous auriez pu et vous auriez dû reconnaître combien sont 

surhumaines la patience et la longanimité qu’Il accorde encore même à ceux qui sont 

maintenant définitivement réprouvés. Vous pouviez le voir dans vos propres rangs! 

En tant que petit exemple, il vous suffit de penser encore une fois à tous ceux qui se sont 

déjà ralliés volontairement au Message et qui, ensuite, ont de nouveau chuté! 

Je ne parle pas ici d’événements antérieurs s’étant déroulés dans les contrées plus 

lumineuses, ni de serments prononcés antérieurement liés à l’exaucement de requêtes 

spontanées. Non, Je parle uniquement du bref laps de temps de cette existence terrestre qui, 

cependant, renferme déjà suffisamment de choses pour inciter à se détourner avec dégoût de 

ces êtres humains dont toutes les pensées ne sont que le plus vil produit de la vanité blessée, de 

la déception face à quelques désirs terrestres de genres variés inexaucés et aussi de l’égoïsme 

qui n’est pas parvenu à s’imposer. 

Regardez seulement autour de vous; vous rencontrez ces êtres humains en tous lieux! Vous 

les avez suffisamment bien connus pour que Je n’aie pas besoin de donner de noms. Tous ces 

noms continueront à brûler dans votre intuition de justice, jusqu’à ce que vous reconnaissiez 

que la Justice de Dieu ne se laisse pas railler et qu’Elle se déclenche, au moment juste, d’une 

façon telle que l’être humain n’en viendrait jamais à bout. 

Dans sa Sagesse et sa Justice, le Jugement vous contraindra à vous agenouiller avec respect 

et vous demanderez pardon pour avoir souvent, par irritation et par révolte, devancé par vos 

désirs la Justice réelle, sans penser que la Toute-Puissance de Dieu frappe encore bien plus 

rigoureusement et plus sûrement, et aussi plus impitoyablement qu’un être humain n’oserait 

jamais l’imaginer. 

Le Seigneur ne se laisse pas railler! Et la raillerie réside également dans la non-observance 

de ses Saintes Lois. Si l’être humain pense qu’il peut agir selon ses désirs sans avoir à s’enquérir 

de la Justice de Dieu, ou s’il s’imagine qu’il peut constamment s’adonner à ses humeurs sans 

que la rétribution vienne l’atteindre, il raille ainsi la Toute Puissante Justice du Seigneur! 

Mais le Seigneur ne se laisse pas railler! C’est là un avertissement qui entraîne 

l’accomplissement pour chacun! Et le jour de ces accomplissements est là! 

Jetez encore une fois un regard sur le passé des êtres humains et de leurs agissements avant 

que ceux-ci ne s’enfoncent à présent sous les dures meules de la rétribution et ne disparaissent 

ainsi pour toujours! En fait, nombreux sont ceux qui, parmi vous, ont été témoins de tout cela. 

Il ne vous sera nullement difficile d’en retirer une leçon qui pourra vous être utile pour l’avenir. 

Les êtres humains auxquels Je pense trouvèrent dans le Message ce qu’ils cherchaient 

depuis longtemps et le reconnurent, selon leur propre affirmation de l’époque, comme étant la 

Vérité! 

Alors ils entrèrent en relation avec nous et non pas nous avec eux. Tous vinrent d’eux-

mêmes à nous. Je ne les appelai pas. Très souvent, ils profitèrent largement de notre temps, 

naturellement dans l’intention d’en tirer avantage pour eux d’une quelconque manière. 

Admettons de bon coeur qu’ils recherchaient un avantage et un gain spirituels. 



Cela, ils peuvent et doivent aussi le trouver dans la plus large mesure, dans le Message et 

dans les exposés comme aussi dans les entretiens particuliers, s’ils recherchent des 

éclaircissements au sujet de choses qui élèvent et ennoblissent les êtres humains. Le Message 

lui-même porte témoignage de tout cela conformément à son genre auquel correspondent 

également les entretiens. 

Tout ceci leur fut accordé, même si ce fut parfois à contrecoeur, car, bien que l’ayant 

demandé, ces êtres humains l’extorquèrent pourtant à demi, une telle attitude étant 

conditionnée par leur égoïsme et leur vanité, qui, plus tard, devaient d’ailleurs les séparer de 

nouveau de la cause. 

Lorsqu’ils crurent avoir comblé les lacunes de leur savoir ayant existé jusqu’alors ou 

lorsqu’ils crurent ne plus trouver d’autres avantages, le Message fut de nouveau relégué par 

eux à l’arrière-plan et le fameux «vouloir-mieux-savoir», le compagnon de route de toute vanité 

mais avant tout de la vanité blessée, s’éleva lentement en leur for intérieur. Mais ce qui, en fin 

de compte, porte souvent le coup le plus rude à une telle vanité est que nous ne sollicitons pas 

celui qui se détourne, ni ne luttons pour lui; en effet, cela M’est totalement indifférent, puisque 

chaque être humain doit posséder le libre vouloir de la décision, si cela doit lui apporter des 

valeurs ou au contraire, l’anéantissement; car il porte, tout seul, l’entière responsabilité pour 

lui-même. 

Pour cette raison, Je refuse aussi constamment les influences de tous genres. C’est donc le 

contraire de ce que de tels êtres humains souhaiteraient volontiers affirmer après leur défection, 

afin d’excuser la laideur de leurs propres agissements et de leur mauvais vouloir et afin de les 

justifier, au moins dans une certaine mesure, de la manière la plus ridicule. 

Ils préfèrent ainsi se délivrer à eux-mêmes un pitoyable témoignage de leur inconsistance 

intérieure, rien que pour s’adonner à leur envie mauvaise de porter préjudice ou de susciter la 

contrariété là où ils ressentent ou pensent qu’on doit les mépriser! 

Ils sont trop lâches et beaucoup trop imbus d’eux-mêmes pour se dire, s’ils changent d’avis 

par la suite, qu’ils ont pu s’être trompés dès le début, que c’est eux-mêmes qui sont venus et 

maintenant de nouveau repartis, et aussi qu’ils ne sont pas en droit de rendre en aucune façon 

responsable de leur prétendue erreur quelqu’un d’autre qui ne les a ni recrutés ni appelés. 

Cependant, chaque Parole que J’ai déjà écrite et prononcée jusqu’à présent contredit ces 

manifestations d’hostilités tellement insensées; et Je vis cette Parole! De ma Parole Je suis 

inséparable. Et cette Parole est maintenant solidement marquée au fer rouge et éternellement 

indéformable dans la Création entière! 

Mais c’est ainsi que veulent se venger ces créatures qui espéraient davantage qu’elles 

n’étaient elles-mêmes capables de prendre, parce qu’il manque à leur attitude la pureté de leurs 

désirs et l’humilité spirituelle qui y sont nécessaires, étant donné qu’en toutes choses elles 

placent toujours le terrestre comme but principal de leur chemin. 

Même du point de vue purement humain une telle façon d’agir n’est absolument pas 

compréhensible, si ce n’est par cette simple explication que des êtres de cette sorte ne 

connaissent aucun obstacle lorsqu’il s’agit de s’adonner, avec ruse et perfidie, au penchant qui 

consiste à ne préparer pour les autres que des contrariétés, voire même, si possible, des 

préjudices dont ils se réjouissent. Par de tels agissements, ils trouvent une satisfaction intérieure 

qui parfois résulte même d’un penchant morbide. 

S’il leur est alors possible d’en retirer par surcroît de quelconques gains terrestres sans 

peine, ils s’en saisissent sans scrupules comme un effet secondaire bienvenu de leur activité. 

Pourtant, le véritable motif de tout cela est bien plus profond. Il ne peut être expliqué que 

dans le sens du Message: 



Les ténèbres attirèrent peu à peu ces êtres humains par leurs faiblesses parce qu’ils 

devenaient tièdes; elles les saisirent imperceptiblement, mais malgré tout fermement et sans 

qu’ils puissent s’échapper, parce qu’ils n’opposaient pas de résistance mais se sentaient même 

satisfaits de ce que ces ténèbres, par la pensée, touchent leurs faiblesses. 

Au cours de ces jeux de pensées s’ensuivit alors l’inévitable contact; les ténèbres 

sifflèrent… et ces êtres ne devinrent que trop volontiers des instruments volontaires et y 

contribuèrent même par surcroît en y mettant du leur. 

Leur tiédeur initiale s’accrut jusqu’à l’hostilité et même jusqu’à une haine à peine maîtrisée 

et elle enveloppa finalement toutes leurs pensées et toutes leurs actions, de façon 

correspondante. 

Il va de soi que des courants de genres semblables aspirent constamment à s’unir, s’ils se 

rencontrent et brassent ensemble le breuvage empoisonné qu’ils ont destiné à leur victime; 

pourtant, cette fois-ci, ils devront le boire eux-mêmes jusqu’à la dernière goutte, selon la Sainte 

Volonté de Dieu qui, dans Sa Toute-Puissance, retombe sur eux dans la fonction de réciprocité! 

Tout ce qu’ils forgent ensemble par leurs pensées calomnieuses et leurs activités du même 

genre, tout ce qu’ils forment par une falsification qui se veut astucieuse des notions et des 

événements réels, cela devient un glaive tranchant dirigé contre eux; et même la plus petite, la 

plus insignifiante fausse pensée retombe lourdement sur eux, renforcée cent fois, car leur haine 

s’était dressée contre la Sainte Lumière! 

Par sa nature mauvaise, ce comportement incroyable n’est absolument pas difficile à 

reconnaître, même pour celui qui y est extérieur. En soi, un tel comportement ne peut pas être 

qualifié de «bon» par aucun être humain, mais, sans plus, se fait reconnaître comme étant un 

mauvais vouloir! Or, le mal ne peut venir uniquement que des ténèbres, jamais de la Lumière. 

C’est à cela que se voit où guettent les ténèbres. Et ce que les ténèbres haïssent et 

poursuivent de leur haine, c’est uniquement la Lumière et tout ce qui est lumineux. Pour celui 

qui vérifie dans le calme, c’est en cela seul que réside déjà l’indication du lieu où sont ancrées 

ou bien les ténèbres ou bien la Lumière. 

Conformément aux Lois de la Création, cela peut être justifié de façon tout à fait détaillée 

d’après mon Message. Car les ténèbres haïssent la Lumière et cherchent à L’attaquer, à La salir, 

partout où elles le peuvent! 

Là où les ténèbres attaquent, des valeurs de Lumière existent! Cela deviendra bientôt clair 

aux êtres humains dans l’avenir, et ils jugeront et agiront en conséquence, afin d’éliminer 

radicalement le mal, qui est toujours obligé de se désigner lui-même de cette façon! 

Tout ce qui est ténèbres ou en fait partie est très facile à distinguer par le genre du vouloir 

qui se manifeste dans l’action. 

Par cet exemple, Je vous donne un enseignement que vous devez mettre à profit dans votre 

existence future, et Je vous montre simultanément combien est répugnant et écoeurant le 

combat avec les ténèbres, puisque les ténèbres agissent toujours et uniquement de façon 

perfide, sournoise, mensongère et méchante, qu’elles se vautrent dans la fange de leurs propres 

convoitises, projetant leur venin, hors de ce bourbier vers les endroits qu’elles poursuivent de 

leur envie. 

Si une telle façon d’agir constitue déjà une abomination pour les êtres humains de cette 

terre, combien l’est-elle davantage encore pour la Lumière et devant Dieu! 

Mais à présent le rayon de la Colère Divine qui s’embrase, frappe dans ce bourbier 

lamentable; il extermine tout ce qui avoue lui appartenir par ses pensées et par ses actes! 



En réalité, cela ne peut pas être appelé un combat; car la répulsion et le dégoût s’élèvent 

avec chaque coup que le pur Glaive de Dieu doit porter contre l’ordure, qu’Il est contraint de 

porter à cause des attaques des ténèbres qui reconnaissent déjà leur fin. 

Un être humain qui peut encore conserver le respect de lui-même se retire simplement là 

où il croit ne pas trouver ce qu’il espérait pour lui et il se dit qu’il s’est trompé lui-même, s’il 

s’attendait à autre chose. Jamais il ne peut se montrer perfide et vulgaire s’il ne porte pas 

personnellement ces maux en lui, lesquels, stimulés alors par les ténèbres, s’intensifient 

souvent de façon tout à fait incroyable. 

À tout cela s’ajoute encore la pression croissante de la Lumière, pression qui contraint au 

dénouement final les défauts comme les qualités, tandis que sous l’effet de l’intensification du 

mouvement obtenu grâce à cette pression, qualités et défauts sont obligés de chercher à se vivre 

jusqu’à épuisement complet. 

Par cette irruption inattendue, le mal est simultanément et définitivement abattu de façon 

définitive, alors que le bien est élevé très haut. La contrainte qui force à l’activité tout ce que 

l’âme humaine porte en elle, donne une impulsion aux effets du Jugement, pour l’individu 

comme pour les masses! 

Un processus tout simple que vous pourrez aussi observer à présent plus nettement de jour 

en jour. Apprenez de cette façon et tirez-en un profit spirituel! 

C’est le Jugement Universel dans son activité auto-active avec le simple naturel qui est le 

propre de la Sainte Volonté de Dieu! 

Vous voyez vous-mêmes que la désignation de combat est trop bonne pour le nécessaire 

anéantissement de tels voleurs de grands chemins au bord de toutes les routes offertes par Dieu 

dans Sa grâce et qui conduisent à la paix de l’esprit. 

Ce n’est pas un combat, mais la Grande Purification dans l’oeuvre de Rédemption émanant 

de la Lumière. Cependant, pour la Lumière, ce n’est qu’un travail repoussant, car jusqu’au 

bout, les ténèbres ne peuvent ni ne pourront jamais être différentes de ce qu’elles sont: 

écoeurantes, exécrables dans tous leurs agissements. Elles ne sont pas un adversaire respectable 

ni honnête! 

De toute façon, la Lumière ne peut pas avoir d’adversaires respectables, puisque tout ce 

qui est réellement respectable ne veut servir que la Lumière et non les ténèbres. 

Telle est la tâche que la Lumière exécute pour vous, êtres humains! 

Vous qui êtes autorisés à vivre et à participer à tout ceci déjà en initiés, vous y découvrez 

la Grandeur de Dieu, Sa Toute-Puissance, Sa Justice et Son… Amour! 

Car c’est de l’Amour lorsqu’Il extermine de la terre ce souffle pestilentiel et qu’Il vous en 

délivre, afin que vous puissiez être joyeux dans la Création, que dans Sa grâce, Il vous accorde 

comme foyer! 

Offrez-Lui cette gratitude qui revient de droit à cette oeuvre d’amour, en gardant pure votre 

pensée et en ne pensant qu’au bien, qu’à la paix de votre prochain et non pas en méditant à la 

façon dont vous pouvez lui infliger de la souffrance! 



12. Les plans Spirituels III 

Créés Originels! Le mot vous est devenu familier, toutefois vous ne pouvez rien vous 

représenter par là ou ce que vous en pensez ne peut jamais correspondre à ce dont il s’agit à 

proprement parler. 

C’est pourquoi Je veux vous en rendre la compréhension plus accessible, afin que vous 

puissiez devenir initiés en ce domaine, pour autant que cela soit possible à un être humain. 

Si Je veux vous décrire le Royaume des Créés-Originels, Je dois, encore une fois, 

commencer par Parzival, à partir duquel la Création originelle est née. 

Le principal, au sujet de Parzival, vous le savez déjà. Vous savez d’où Il vient et qui Il est. 

Je résume cela le mieux en vous répétant encore une fois quelques Paroles qu’Il vient 

récemment de donner en images à un esprit humain, qui a eu la grâce de recevoir des visions 

qui sont normalement cachées aux yeux des êtres humains. 

Dans une image de ce genre, Parzival a ainsi parlé: 

«La Sage Volonté de l’Omnipère Est! En Lui de toute éternité, Je suis né de Lui. Sage et 

Tout-Éternel comme Lui, Je suis en Lui et issu de Lui et Je répands Sa Force, effectuant Son 

vouloir. 

Je suis Parzival, le réceptacle en lequel est ancré le feu de Dieu le Père dans le Pur-Spirituel 

et qui, créant à partir de ce feu, donne forme en tant que Son Saint-Esprit. Je suis et vis, et tout 

est éternel accomplissement, agissant et créant simultanément. Ainsi se forme, à partir de la 

Volonté et de la Parole, la Loi de la Création!» 

Ces paroles sont si claires, si nettes, qu’il ne peut guère en résulter de fausse interprétation. 

Je veux tout de même revenir sur quelques points qui vous renouvelleront l’explication de ce 

qui vous est déjà connu. 

Les Paroles commencent ainsi: «La Sage Volonté de l’Omnipère Est! De toute éternité en 

Lui, Je suis né de Lui.» 

Par le Message du Graal, vous avez appris il y a des années: la Volonté de Dieu le Père est 

Imanuel! 

Lorsque, maintenant, au cours de la vision, Parzival dit: «De toute éternité en Lui, Je suis 

né de Lui !» Il explique ainsi qu’Il était, depuis l’éternité dans la Volonté, donc en Imanuel, et 

qu’Il est né d’Imanuel et qu’Il est donc une partie de Lui. 

Depuis longtemps, il est distinctement écrit dans le Message: «Parzival est une partie issue 

de Imanuel lequel, ainsi, agit en Parzival dans la Création. Imanuel et Parzival sont 

inséparables: car Ils sont Un!» 

En réalité, cela dit exactement la même chose, seulement avec d’autres mots. J’ai déjà 

expliqué dans le Message que le Fils de l’Homme Imanuel, qui est la Volonté de Dieu le Père 

devenue personnellement agissante, est connu aussi sous le nom d’Esprit de Dieu, donc 

d’Esprit Saint. Il est ainsi simultanément la Justice exécutante de Dieu, le Glaive de Dieu! 

Le Fils de Dieu Jésus est l’Amour personnifié de Dieu le Père, Amour qui est et demeurera 

éternellement Un avec la Justice de Dieu, de même qu’Il est aussi Un avec Dieu le Père. 

Éternellement inséparables, se tenant l’Un dans l’Autre et cependant agissant 

temporairement séparés, telle est la Tri-Unité de Dieu que vous connaissez, dont vous ne 

pouviez encore jamais vous faire une juste image, dans votre capacité de représentation. Telle 

est la Divinité-trinitaire dans l’inabordable inessentialité! Le centre de toute Force et de tout 

être d’éternité en éternité. 



Et à ce noyau de Lumière inessentiel de la Divinité tri-unitaire s’adjoint, insaisissable pour 

tout ce qui est créé, le plan de l’immédiate irradiation de Force de Dieu, la sphère qui, d’éternité 

en éternité, vit dans l’irrépressible irradiation de Force de Dieu. Il en fut toujours ainsi. 

Et lorsque la Création dut ensuite naître de la Volonté de Dieu le Père, tout ne put se 

développer qu’en suivant l’indispensable cours de l’action, ou de l’événement que vous êtes 

aujourd’hui capables de vous représenter logiquement, grâce au Message. 

La Création devait naître par la Volonté créatrice de Dieu le Père! La Volonté créatrice de 

Dieu le Père en tant que telle est depuis l’éternité le Fils de Dieu Imanuel, qui est personnel 

quand Il crée, et pourtant se tenant et demeurant entièrement dans le Père; et le Père est en Lui 

dans son action créatrice. 

Je crois qu’ainsi beaucoup de choses vous deviendront de plus en plus compréhensibles. 

De même que la Volonté créatrice Imanuel est personnelle, de même l’Amour aussi devint-

Il aussi, dans l’action, personnel dans le Fils-Dieu Jésus. 

Tous deux, en tant que parties du Père, sont Un avec Lui et le Père est en Eux. Depuis 

l’éternité, pour toute l’éternité. 

Jésus est l’Amour Divin, Imanuel est la Volonté Divine! Dans Son Nom vibre donc la 

Création entière, oui, Il est la Création! Tout ce qui se passe en elle, tout ce qui s’y accomplit, 

est inscrit dans le Nom qui porte la Création, depuis l’événement le plus petit jusqu’au plus 

grand! Il n’est rien qui ne vienne de ce Nom et ne doive nécessairement s’y accomplir. 

Vous ne soupçonnez pas, vous les êtres humains, la grandeur qui y réside; car ce Nom est 

la Loi vivante dans son origine et dans son accomplissement. Il porte l’Univers avec tout ce 

qu’il contient. 

Dans ce Nom repose le destin de chaque individu, car vous devez vous juger par Lui, vous 

êtes tous, en effet, solidement ancrés en Lui. 

Et le Nom Est! Il est vivant et personnel, car le Nom et Son Porteur sont indissociablement 

Un. Le Porteur est le Nom vivant, est la Volonté de Dieu Elle-même. 

L’oeuvre de la Création devait échoir à la Volonté créatrice, donc au Fils de Dieu Imanuel 

qui est la Volonté créatrice en Dieu! 

Et puisque la Création ne pouvait résulter que de l’irradiation de la partie créatrice de Dieu, 

Imanuel, et qu’elle devait avoir lieu en dehors de la radiation directe de la Tri-Unité de Dieu, 

rayonnement irrépressible existant de toute éternité, il s’avéra nécessaire de placer au-delà de 

la limite du rayonnement direct de la Tri-Unité divine une petite partie de la Volonté créatrice 

de Dieu. Une partie qui demeure éternellement unie à la Volonté créatrice dans l’inessentialité, 

mais qui, demeurant à l’extérieur de la sphère divine, agisse cependant pour Elle-même, afin 

que, grâce à son irradiation, la Création puisse se former et se maintenir. 

Or, cette petite partie de la Volonté créatrice de Dieu, du Fils de Dieu Imanuel, qui fut 

placé en dehors afin que la Création puisse se former et aussi se maintenir à partir de son 

rayonnement, cette petite partie, c’est Parzival! 

Son noyau inessentiel issu d’Imanuel prit forme grâce à la Reine Originelle Élisabeth, il 

reçut donc une enveloppe qui Lui servit d’ancre afin de pouvoir demeurer à l’extérieur de la 

sphère divine! Et cette enveloppe, cette forme, est le réceptacle sacré en lequel est ancré 

Imanuel et à partir duquel Il agit.  

Avec cette forme, avec cette enveloppe, la petite partie de Imanuel en dehors de la sphère 

divine devint aussi personnelle, mais elle demeure indissociablement reliée avec Imanuel et, 

par là, elle reste aussi étroitement reliée avec Dieu le Père; Lui qu’elle peut aussi, en tant que 



partie de Imanuel, nommer Père et elle est autorisé à se désigner comme Fils de Dieu; car 

Parzival et Imanuel sont Un, comme Imanuel est Un avec Dieu le Père! 

C’est en Abdruschin qu’en son temps Parzival fut une première et une deuxième fois sur 

la terre, lequel est aujourd’hui, grâce à ces explications, sûrement encore un peu plus proche 

de votre compréhension, tandis qu’à l’heure de l’accomplissement, Imanuel en tant que tel prit 

possession de l’enveloppe terrestre de Parzival, après une pénible purification de cette 

enveloppe. 

Ce n’est qu’alors que toute la Force de la Tri-Unité de Dieu pouvait descendre dans 

l’enveloppe, afin d’accomplir, par grâces envers les êtres humains, la plus grande de toutes les 

promesses divines! 

C’est ainsi que se déroule, encore une fois, devant votre esprit, un événement 

incommensurable, en tant que base pour la compréhension au sujet de Parzival! 

Il est infiniment pénible d’en donner une image claire pour la compréhension terrestre et 

Je ne dois pas craindre de multiplier le nombre des exposés si Je veux y parvenir. 

C’est pourquoi, dès le premier exposé, J’ai clairement prévenu que ces explications, à 

l’exclusion de tous les autres, ne peuvent être que pour les êtres humains qui ont déjà pu amener 

le Message en eux-mêmes à une complète expérience vécue! Ceux-là seuls sont capables de 

Me suivre, s’ils s’en donnent la peine de toutes leurs forces, sans arrêt, jusqu’à ce qu’ils aient 

pu saisir ces explications; car Je les résume, de sorte qu’elles soient accessibles à votre esprit. 

Mais surtout vous ne devez pas interpréter l’expression «Fils» à la façon humaine, non pas 

tel qu’est un fils dans une famille terrestre. 

«Fils» signifie, pour le divin, une «partie» , une partie du Père agissant à part pour Elle-

même. Fils et Père sont parfaitement Un et à jamais inséparables! 

Ne le pensez donc pas à la manière humaine, car cela devrait obligatoirement produire une 

image totalement fausse! Cela vous conduirait à des erreurs qui vous déconnecteraient 

complètement du réel et qui, déjà par ce seul fait, ne vous permettraient jamais de vous 

approcher de la Vérité! 

Peut-être devrait-on mieux dire: tout est uniquement Dieu le Père, Il agit de façon triple, 

en tant qu’Un! 

Cette image se rapproche vraisemblablement davantage de votre compréhension. Et, 

considérée depuis l’origine, cette description est aussi plus juste; car il n’y a qu’un Dieu! Ce 

que fait Dieu le Fils, Il le fait à partir du Père, dans le Père, pour le Père! Sans le Père, Il ne 

serait rien; car Il est une partie du Père et le Père Lui-même est en Lui et agit en Lui. 

À ce sujet, nous pouvons peut-être nous rapprocher davantage de la compréhension 

terrestre si vous vous représentez ceci: le Père agit non pas à partir du Fils, donc non pas à 

travers Lui, mais en Lui! Là réside ce qui, pour la conception humaine, est un mystère et sans 

doute, malgré toute Ma peine, demeurera aussi toujours un mystère; car il n’est pas possible de 

le décrire avec des mots terrestres. Les mots ne sont finalement que des mots, strictement 

limités, ils ne peuvent pas retransmettre ce qui est mouvant, ce qui est vivant dans la Vérité et 

ce qui réside dans tout ce qui concerne Dieu et le divin. 

Ce qui est pour Dieu ne peut jamais être pour l’être humain. Le fils, dans une famille 

humaine, existe pour lui-même et le père existe pour lui-même; ils sont et demeurent deux, ils 

peuvent tout au plus avoir une unité d’action, mais jamais être un. Pour l’expression Dieu le 

Fils, c’est différent! Précisément le contraire! Dieu le Père et Dieu le Fils sont Un et ne peuvent 

être considérés comme deux que dans l’action, de même que les deux Fils de Dieu, Imanuel et 

Jésus sont Un dans le Père et ne sont deux que dans l’action, dans le genre de leur action. 



Ainsi ai-je essayé de vous expliquer encore une fois l’origine de Parzival qui est en Dieu 

à travers Imanuel et, de ce fait, Dieu est en Lui. 

Maintenant, Je vais aussi essayer de vous Le montrer Lui-même en image, en tant que 

Personne, tel qu’Il est. Et ensuite, dans Son action. 

Il va vous être difficile de vous représenter que le Château-Fort lumineux aussi, qui 

L’entoure en Le protégeant, dans le Pur-Spirituel, dans la Création originelle, devait surgir de 

Son irradiation. C’est le Château qu’il faut concevoir comme une annexe de ce Château qui, de 

toute éternité, se trouve à la limite de la sphère divine dans Lequel les Plus-Anciens, les 

Éternels, ont leur patrie et leur lieu d’action dans le Divin. Dans le Divin, donc dans l’irradiation 

directe de Dieu, non pas en Dieu Lui-même! 

Dans le cycle de mes explications Je n’inclus pas le Château-Fort dans le Divin, car 

l’humanité n’a rien à voir avec lui, mais Je ne parle toujours que du Château dans le Pur-

Spirituel,lequel est le sommet et le point de départ de la Création entière. 

Le Château-Fort dans le Pur-Spirituel de la Création originelle peut être considéré comme 

une annexe du Château dans le Divin. À son extrémité la plus élevée se trouvent la Grille d’Or 

et le Rideau infranchissable pour les Créés-Originels, formant la limite. 

À cette limite, représentez-vous Parzival comme le Premier et le plus élevé dans la 

Création entière, laquelle est issue de Lui. Imaginez-le dans une salle à colonnes qui s’est 

dressée autour de Lui par le vouloir le plus fidèle et le plus pur de tous les Créés-Originels, 

ainsi que par leur amour pour la Lumière! 

Les premiers Créés-Originels, les plus élevés de la Création originelle, ne purent se 

détacher et devenir conscients que dans et par l’irradiation créatrice de Parzival, à l’extérieur 

de la limite de la sphère divine, donc en dehors de l’irradiation directe de la Tri-Unité de Dieu! 

Je répète ces expressions et désignations très souvent, afin qu’elles s’impriment en vous 

comme des notions solidement établies! 

Donc Parzival se tient là, en tant que le Premier. Il est sorti de la sphère divine! De Son 

irradiation se détachèrent d’abord, en devenant conscients, les Créés-Originels les plus élevés; 

et leur amour et leur fidélité envers la Lumière, envers Parzival, prirent forme, de par le vouloir, 

en cette Salle magnifique, en Temple, en Château. 

Cependant, cette formation et ce tissage vivants, Je ne veux aujourd’hui que les mentionner 

en passant, de manière fugitive. J’en donnerai peut-être plus tard des explications encore plus 

détaillées. À présent, ils ne doivent être que mentionnés dans le tableau complet que Je veux 

vous donner. 

Parzival Lui-même n’est pour vous que Lumière ondoyante. Son noyau inessentiel issu de 

Imanuel, laisse tout le reste bien loin dans l’ombre, si tant est qu’il soit possible de parler 

d’ombre dans le Château-Fort lumineux. Ceci n’est donc qu’une image, car d’ombre, à 

proprement parler, il n’y en a absolument aucune trace. 

Mais pour l’oeil des Pur-Spirituels, les Créés-Originels, apparaît la forme, la forme pure-

spirituelle du Fils de Lumière, transpénétrée par l’aveuglant rayonnement de Son noyau 

inessentiel. 

Que dois-Je maintenant vous dire au sujet de ce qui ne peut absolument pas être délimité 

avec des mots terrestres? 

Une tête éblouissante à la forme la plus parfaite, enveloppée de mouvement éternel de la 

Lumière Vivante, une tête qui fait perdre conscience et terrasse tout créé qui la contemple. Le 

corps entouré d’une enveloppe rayonnante, qui produit l’effet d’une souple cuirasse d’écailles, 

et au-dessus de Sa tête les ailes protectrices de la Colombe déployées… ainsi pouvez-vous vous 

Le représenter, Puissant, Impérieux, Invincible, Inaccessible, la Force de Dieu personnifiée, le 



flamboiement de Dieu devenu forme: Parzival, le Fils de Lumière dans le Pur-Spirituel, se 

tenant à la pointe de la Création! Le Pur Portail qui s’est ouvert à partir du Divin vers la 

Création et qui conduit de Dieu vers l’être humain! 

D’après son sens, le nom Parzival veut dire, entre autres: de Dieu vers l’humain! Il est 

donc le Portail ou le Pont qui conduit de Dieu vers l’être humain. Il n’est pas le Simple au coeur 

pur mais le Pur Portail de la vie vers la Création! 



13. Les plans Spirituels IV 

L’être humain s’est lui-même chargé de beaucoup de choses, comme autant d’entraves qui 

empêchent le déploiement de son esprit, lequel, de lui-même, aspire à prendre le chemin 

ascendant dès qu’il n’est pas enchaîné, n’est pas lié à la terre par une chose quelconque. 

Le mal principal, cependant, demeure toujours l’intellect trop fortement et unilatéralement 

cultivé et qui, gonflé d’importance, se prélasse sur un trône de souverain qui ne lui revient pas. 

Il est semblable à un animal qui ne rend d’excellents services que s’il est maîtrisé, alors 

que son action devient nuisible dans tous les cas aussitôt que l’indépendance lui est laissée. 

Il est comme un fauve qui demeure d’abord confiant et donne de la joie à celui qui le soigne 

et lui donne de la nourriture, mais qui, lorsqu’il a atteint une taille déterminée, devient pourtant 

dangereux, même pour celui qui l’a d’abord élevé. 

Il devient alors le tyran de son soigneur, lequel doit le craindre et perdre complètement sa 

propre liberté de mouvement, à laquelle il était jusque-là habitué à l’intérieur de la cage, la 

demeure de cet animal. L’animal le domine subitement dans l’étendue de ses possibilités de 

mouvement. 

Ainsi en est-il pour tout être humain avec son intellect. Et puisque cet intellect ne se 

contenta pas uniquement de la demeure qui lui fut assignée, donc dans chaque corps humain 

respectif, mais qu’il se gagna de force une totale liberté de mouvement, laquelle sur terre est 

sans limites, alors l’humanité entière dût se soumettre à son vouloir. 

Nulle part elle n’est en sécurité devant lui, il est un danger qui la guette partout, prêt à 

utiliser ses griffes acérées ou à mordre cruellement là où un être humain n’est pas disposé à se 

soumettre à lui! 

C’est ainsi que cela se passe aujourd’hui sur la terre! L’animal qui fut d’abord soigné 

tendrement a acquis une force énorme et aucun être humain ne peut le contraindre de nouveau 

à un service profitable. Et c’est ainsi qu’il provoque maintenant d’affligeantes dévastations, 

dans lesquelles vous vous trouvez déjà en partie et qui se répandront encore plus gravement, 

parce que vous êtes incapables de retenir l’animal. 

Beaucoup d’êtres humains en seront les victimes, malgré le fait qu’ils auraient facilement 

pu maîtriser l’animal s’ils l’avaient convenablement éduqué en temps opportun. 

La force que l’animal utilise à présent pour ses dévastations aurait dû, sous la conduite 

clairvoyante de votre esprit, être salutairement employée à l’embellissement et à l’élévation de 

vous-mêmes et de votre entourage, pour la paix et la joie de tous. 

Au lieu de ces saccages s’étendraient devant vous des jardins fleuris, invitant les habitants 

paisibles de la terre à une activité bienheureuse dans un labeur empli de gratitude. 

Vous succomberiez tous devant ce monstre élevé par vous si Dieu Lui-même ne lui 

imposait pas à présent des limites, s’Il ne le dépouillait pas de sa puissance et ne le remettait 

pas sur les voies où il ne peut agir que de façon utile. 

Mais, auparavant, vous devez encore vivre d’expérience le malheur que vous avez ainsi 

provoqué, vous devez voir et souffrir les terribles conséquences qu’il apporte avec lui et 

entraîne à sa suite, pour que vous soyez ainsi complètement guéris d’actions et de tendances 

aussi fausses, afin qu’à l’avenir aucun désir de cette sorte ne puisse plus resurgir en vous! 

C’est ainsi que Dieu vous châtie en vous accordant l’accomplissement de tout ce que, par 

votre obstination, vous avez cherché à obtenir de force à l’encontre de son commandement, 

après que non seulement, vous n’ayez pas prêté attention à tous ceux que la Lumière vous avait 

envoyés par amour pour vous avertir, mais qu’en plus vous les ayez poursuivis de votre haine 



et finalement assassinés dans une rage aveugle. Cela parce qu’ils étaient dérangeants pour vos 

plans, alors qu’eux seuls auraient pu réellement vous secourir. 

Sous l’emprise de cette faute qui est la vôtre, vous empêchez aussi votre esprit de pouvoir 

s’assouplir en vous, afin de se déployer peu à peu et de recevoir la liaison avec le genre qui lui 

est propre, avec le plan spirituel dans le rayon de Lumière de la Grâce Divine. 

La domination de l’intellect ne le permit jamais; car sa fausse gloire artificiellement 

gonflée aurait ainsi bien vite fondu sur elle-même comme un bonhomme de neige sous le rayon 

du soleil. Sans soutien, il serait tombé de son trône et aurait de nouveau été contraint de servir, 

au lieu de jouer au seigneur. 

Voilà le pourquoi de cette résistance acharnée qui ne craignait pas d’aller même jusqu’au 

meurtre lorsque son prestige pouvait être mis en danger d’une façon quelconque. 

C’est ainsi qu’aujourd’hui encore vous êtes incapables de penser autrement et tout ce que 

vous entendez, tout ce qui vous est annoncé, vous le comprimez en des formes terrestres bien 

connues de vous, et laissez naître en vous des idées qui ne correspondent pas même 

approximativement à la réalité; car l’animal que vous avez soigné et élevé sans vous le 

soumettre, est au-dessus de vous et vous opprime! Il s’est placé entre vous et tout le spirituel 

pour vous en séparer, et il ne laisse plus rien passer de ce qui est plus haut que lui; animal 

ambitieux qui n’est autre que votre intellect à jamais terrestre. Dans la main de Lucifer cet 

instrument aux chatoiements séduisants est le plus dangereux et le plus sûr pour votre perte. 

Rendez-vous-en libres à présent et élevez-vous au-dessus de lui! Sinon vous ne pourrez 

jamais rien saisir des valeurs qui vous sont offertes en provenance de la Lumière, et vous ne 

pourrez pas non plus les mettre à profit pour vous. 

Redevenez tels qu’étaient les êtres humains terrestres d’autrefois, avant que la présomption 

de l’intellect ne les eût enserrés et rabaissés sur le terrain qui leur était approprié, du fait de leur 

étroitesse de vue. 

En ce temps-là, les êtres humains vibraient avec et dans leur environnement et pouvaient 

donc être spirituellement élevés dans cette vibration, sans avoir pour autant à craindre de perdre 

le contact avec la réalité terrestre et la pensée terrestre. 

Que vous êtes donc devenus petits en regard de ceux que vous considérez, aujourd’hui, 

comme ayant été au début de l’évolution et ne possédant pas encore leur pleine valeur humaine! 

Ils étaient, dans la Création, d’une plus grande valeur que vous ne l’êtes aujourd’hui, et 

c’est pourquoi ils étaient plus précieux et plus utiles en face du Créateur que vous ne l’êtes 

dans votre funeste déformation, laquelle n’est capable de laisser derrière elle que dévastation, 

au lieu de l’élévation de ce qui existe. 

Vous devez revenir à ce point, vous devez redéployer en vous les ailes qui sont 

complètement atrophiées, si vous ne voulez pas vous effondrer, car votre esprit sera désormais 

délivré de toute entrave, violemment par la Force de la Lumière! Cette entrave sera brisée. 

Malheur alors à l’esprit qui ne pourra pas se maintenir en vibrant, il devra chuter puisqu’il ne 

possède plus la force nécessaire pour prendre son essor, par manque complet d’exercice et 

d’activité, ce dont vous l’avez criminellement privé. 

Il est encore une chose à laquelle l’être humain de la terre doit encore tout particulièrement 

faire attention, puisqu’il a gravement péché en cela: la liaison avec les aides essentiels ne doit 

jamais être coupée! Sinon vouscreusez une large brèche, qui vous porte préjudice. 

Vous ne devez pas considérer les grands et puissants êtres de l’essentialité comme des 

dieux, car des dieux, ils ne le sont pas, mais ils sont des fidèles serviteurs du Tout-Puissant et, 

dans le service, ils sont grands! Mais ils ne vous sont jamais soumis. 



Quant aux petits êtres essentiels, vous ne devez pas présomptueusement les regarder de 

haut car ils ne sont pas vos serviteurs, mais, comme les grands, ils ne servent que Dieu, le 

Créateur. Ce n’est que dans leur activité qu’ils s’approchent de vous, mais vous, vous devez 

vous approcher d’eux. 

Vous pouvez énormément apprendre d’eux, notamment de leur fidélité dans le service 

qu’avec gratitude ils consacrent à leur Créateur. Vous les êtres humains, vous avezabsolument 

besoin des grands et des petits aides, car ce n’est que dans une coopération tout à fait 

harmonieuse avec eux que vos âmes peuvent correctement mûrir et parvenir à l’ascension. 

Apprenez donc à respecter tous les aides essentiels, car ils peuvent être pour vous les 

meilleurs et les plus fidèles des amis! 

Alors, vous vibrerez de nouveau plus facilement, mais vous devez d’abord être libres de 

toute étroitesse due à votre intellect terrestre. Notamment si vous désirez saisir ce que Je vous 

annonce au sujet des régions lumineuses, que vous ne pourrez jamais concevoir si vous ne 

voulez penser que de manière terrestre; car elles sont d'un genre qui ne peut être perçu que par 

votre esprit! 

Une fois que vous vous y serez ouverts, alors seulement vous saurez ce que Je vous ai 

offert par mes explications. Certes, Je vous parle de ces choses dès aujourd’hui, mais elles sont 

communiquées pour une compréhension ultérieure sur cette terre; car J’accomplis, comme Je 

le fais en tout ce que Je vous dis! J’accomplis parce qu’il fut annoncé jadis que Je révélerais la 

Création aux esprits d’évolution, comme aux Créés, que Je vous donnerais la clé pour la 

compréhension de tout événement dans la Création. 

Gérez donc tout le savoir fidèlement; car jamais un tel salut et une telle grâce ne pourront 

de nouveau arriver sur terre. Du fait que Je vous annonce tout cela, vous devenez les gardiens 

de toutes les clefs! Si vous laissez des taches venir sur elles, ou si vous en déformez ne serait-

ce qu’une petite partie, alors elles n’ouvriront plus ces secrets de la Création et les portes 

demeureront de nouveau fermées, pas seulement pour une longue période, mais pour les esprits 

d’évolution, cette fois-ci pour toujours! 

Une telle responsabilité repose maintenant sur vous, vous que J’ai choisis et élevés à cette 

fonction, parmi tous les êtres humains, comme Jésus le fit jadis avec Ses disciples lorsqu’Il 

séjournait sur la terre. 

Mais cette fois, cela vous est plus facile car non seulement Je vous parle, mais Je consigne 

tout par écrit, afin que plus jamais la déformation de la Sainte Parole ne puisse survenir de 

façon aussi dévastatrice que ce fut le cas avec ce que Jésus dit jadis de plus important. 

De plus, il m’est cette fois-ci donné beaucoup plus de temps pour vous introduire en toute 

chose afin que vous puissiez exactement apprendre ce qu’est la Volonté de Dieu et ce qu’Elle 

exige de vous, après qu’Elle vous ait tout donné ce dont vous avez besoin pour bénéficier du 

don de votre auto-conscience. 

Vous devenez ainsi capables de jouir en initiés de toutes les grâces dans cette Création, 

pour l’éternité, si seulement vous avancez correctement et devenez un membre utile dans cette 

Création, à condition toutefois que vous n’enviiez rien aux autres; car il y a ici place et 

possibilité d’existence pour tous ceux qui, obéissant à la Loi du mouvement, vibrent 

harmonieusement avec les autres! 

Vous, petite troupe des porteurs de la Sainte Croix, vous êtes le levain que j’ai préparé pour 

l’humanité, le levain qui doit à présent tout pénétrer et promouvoir, qui apporte le mouvement 

spirituel dans les masses engourdies afin que, inutiles, elles ne doivent pas s’effondrer en elles-

mêmes et périr. 



Gardez fidèlement les clefs que Je donne avec Mes Paroles et transmettez-les toujours et 

de la juste manière à ceux qui viennent après vous! 

Aussitôt que vous serez devenus libres de la pression résultant de la contrainte de 

l’intellect, alors toutes Mes Paroles seront claires pour vous; celles que Je vous ai déjà dites et 

aussi celles que Je vous dirai encore. Alors vous assimilerez aussi ce que vous aurez appris au 

sujet de la Création originelle et des Créés-Originels qui se trouvent à l’endroit le plus haut de 

toutes les Créations, dans le Temple du Saint Graal. 

Le premier cercle autour de Parzival, vers la Création, se compose de quatre Créés-

Originels qui, les premiers, purent prendre forme à partir des irradiations de Parzival, en 

devenant immédiatement conscients. Ils vibrent sans relâche en une joyeuse activité, 

accueillant et transmettant plus loin, recevant de nouveau et renvoyant sans cesse par leurs 

rayonnements. 

Autour de Parzival se trouvent plusieurs cercles de Créés-Originels. Mais tous, même le 

premier cercle, sont à une grande distance de Parzival et de Son trône, distance qu’ils ne 

peuvent pas franchir à cause de la pression. 

Les quatre Créés-Originels du premier cercle sont les plus forts de tous. Ils peuvent 

supporter une plus grande pression de la Lumière que les autres, sans devoir perdre la 

conscience. 

Ce sont: 

Od-shi-mat-no-ke, le serviteur et le protecteur de Lumière de la Trinité Parfaite. Il est la 

plus idéale personnification d’un souverain royal. 

Leilak, la personnification du courage viril et de la force virile. 

Ces deux êtres mentionnés ci-dessus sont, de par leur genre, compréhensibles aux êtres 

humains. Mais il en est autrement des deux autres, que Je mentionne maintenant; car ces genres 

demeurent en dehors des représentations humaines. 

Le Lion. Cela se rapprochera de la représentation humaine, si Je dis que le Lion, en sa 

qualité de Chevalier du Graal, est la personnification du plus noble héroïsme, dont l’irradiation 

soutient et encourage la fidélité héroïque dans la Création. 

Mercure, le guide Créé-Originel des puissances de tous les éléments. Ceux-ci sont ancrés 

en lui. 

L’être humain croira avoir compris d’emblée ce que je viens de dire, cependant il n’en est 

pas ainsi. Il ne peut pas comprendre si Je ne lui donne pas une explication plus étendue sur le 

genre particulier du Lion. 

Pour ce faire, Je dois monter plus haut dans la Sphère divine. Les êtres humains ont par 

l’image la connaissance d’animaux qui montent la garde sur les Marches du Trône de Dieu, 

des Animaux ailés, puissants, parmi lesquels se trouve aussi un Lion. 

Ces Animaux ne sont pas un conte, mais ils existent réellement en cet endroit. Je ne les ai 

encore jamais mentionnés, parce que cela aurait été trop dire pour le début. C’est aussi pourquoi 

il n’en sera parlé que lorsque les esprits humains seront plus mûrs qu’aujourd’hui. 

Ce que J’en dis aujourd’hui à ce sujet n’est également que pour ceux qui ont déjà accueilli 

Mon Message en eux et cherchent à le rendre réellement vivant en eux-mêmes. Donc c’est 

seulement pour les êtres humains terrestres plus mûrs! 

Alors l’être humain va se demander à présent comment des Animaux viennent dans la 

Sphère divine et, en plus, jusqu’aux Marches du Trône de Dieu, oui, même sur ces Marches, là 

où jamais un esprit humain ne pourra parvenir, même s’il était comblé de grâces. 



Cela est cependant très simple à expliquer: l’être humain s’est fait de l’animal une notion 

fausse, parce qu’il ne voit devant lui que les animaux de la terre, ceux qui peuvent se développer 

dans la matière grossière! 

Et cela est faux! Qu’il s’agisse de l’être humain ou de l’animal, les deux sont des créatures 

dans la Création, l’une étant aussi nécessaire que l’autre, ou l’une étant aussi superflue que 

l’autre. 

Les Animaux qui sont sur les Marches du Trône de Dieu ont un tout autre genre que celui 

que les êtres humains se représentent par «animal» . Ce sont des Animaux initiés! Cette seule 

donnée vous empêche de vous en faire une représentation et vous ne le pourrez jamais non plus 

de la bonne manière, car tout cela est bien trop éloigné pour l’esprit humain d’évolution. 

Des Animaux initiés, dont la fidélité et le dévouement sont parfaitement incorruptibles! 

Pour eux, il n’existe ni vacillement ni hésitation, mais uniquement un service enthousiaste et 

immuable! Servir dans l’action immédiate, sans réflexion, sans avoir besoin pour cela d’un 

vouloir préalable. Une vibration vivante dans la Loi, comme quelque chose allant de soi et 

comme une nécessité vitale. 

Ils se tiennent, en outre, bien plus haut que l’esprit humain d’évolution, et cela, déjà du 

seul fait qu’en raison de la pureté intangible de leur activité et avec leur puissance, ils sont dans 

la Sphère divine. 

Il ne s’agit donc pas ici d’animaux dans le sens humain, mais d’un genre de radiation 

particulier ayant pris forme qui est nommé animal, comme un autre genre de radiation, inférieur 

il est vrai, est appelé être humain! À ce sujet il est encore besoin d’explications toutes 

particulières qui ne pourront suivre que beaucoup plus tard. 

De même que le Lion sur les Marches du Trône de l’inessentialité de la Tri-Unité Divine 

procède de Son irradiation, qu’il vit et agit en Elle, de même le Lion dans la Création originelle 

est-il issu de l’irradiation du noyau également inessentiel, en Parzival, et a pris forme dans le 

plan Pur-spirituel de la première Création originelle, en qualité de Chevalier du Saint Graal! 

C’est une similitude de genre dans une autre forme; car le Lion de la Création originelle 

porte encore en lui autre chose appartenant au genre spirituel-humain, dont Je viendrai à parler 

plus tard encore plus en détail. Il est déjà en lui-même une liaison, tandis que le Lion initié qui 

se trouve sur les Marches du Trône de Dieu vibre en toute pureté et ne porte aucune autre 

liaison en lui. 

Le Lion de la Création-originelle est déjà préparé pour le rayonnement dans la Création, 

tel un genre de transition indispensable. Son activité de rayonnement est multiple et, malgré 

cela, elle est plus limitée que celle du Lion de la Sphère divine. 

De lui émane tout ce qui est de caractère héroïque qui se manifeste ici où là dans la 

Création. 

À ce sujet, je ne dois pas entrer dans les détails aujourd’hui, car cela nous détournerait 

beaucoup trop de ce que Je veux dire dans cet exposé. Je veux seulement mentionner 

rapidement que ce sont des irradiations de cet héroïsme que certains êtres humains de la terre 

reçurent aussi en partage pour leur esprit; des esprits humains qui se montrèrent comme de 

véritables héros. 

Cela était bien connu des anciens Germains et des Grecs, de même aussi que de beaucoup 

d’autres tribus humaines plus anciennes, qui entretenaient encore une liaison consciente avec 

l’essentialité. 

À la mort terrestre d’un tel héros, les êtres essentiels guidaient la partie du rayonnement 

essentiel de l’héroïsme vers le Walhalla, le Château-Fort le plus haut dans le cercle 

d’essentialité de la Création, tandis que l’esprit devait aller sur le plan qui lui était destiné. 



Malgré cela, les deux parties demeuraient mutuellement reliées par des fils, lorsque l’esprit 

avait agi dans le bon sens. 

Ces deux parties ne furent séparées que lorsque l’esprit allait vers le bas, afin que la partie 

d’essentialité ne puisse pas être entraînée avec lui. Dans le cas contraire, les deux parties se 

réunissaient de nouveau au moment des incarnations terrestres. 

Cet apport supplémentaire de l’héroïsme est un présent spécial pour l’être humain de la 

terre; sa réception est préparée par un degré déterminé de maturité de l’esprit concerné et aussi 

par un chemin déterminé pour lui. 

Pour certaines tâches sur la terre, une partie de ces rayonnements essentiels du Lion est 

requise parce qu’une disposition à l’offensive, vibrant bien sûr dans la pureté, y est ancrée et 

liée à un don inconditionnel de soi-même; ce que le spirituel en tant que tel ne porte pas en lui, 

puisque son but le plus élevé est une activité constructive et paisible. 

Tout véritable héroïsme dans la Création est ancré dans le Lion qui, en qualité de Chevalier 

du Saint Graal, se tient dans le premier cercle des Créés-Originels et qui, sur sa demande, fut 

ancré dans le corps d’un être humain de la terre pour coopérer aux accomplissements sacrés 

sur terre, directement, et d’être ainsi aussi proche de son Seigneur qu’il l’est dans le lumineux 

Château-Fort de la Création originelle. 

Spirituellement et terrestrement, les véritables héros se grouperont autour de lui parce que, 

conformément à la Loi de la Création, il faut que cela se passe ainsi et qu’il ne peut absolument 

pas en être autrement, grâce à la Force et au genre fondamental de son irradiation; car ces héros 

sont en effet ancrés en lui d’une façon tout à fait inséparable. L’héroïsme simulé demeure 

naturellement loin de lui et, de ce seul fait, il se révèle obligatoirement comme tel. 

Parmi les accomplissements sacrés sur la terre, ceci est l’un des nombreux processus 

insaisissables pour les êtres humains, qui sont voulus de l’omnisage providence de Dieu, mais 

qui, dans leurs achèvements, se déroulent d’une façon si simple et si naturelle, ainsi qu’il en 

est pour tout ce qui est mis en place par Dieu. 

Les êtres humains seront alors étonnés devant la sûreté de l’activité des Lois de Dieu en 

lesquelles il ne peut y avoir rien d’autre que des accomplissements inconditionnellement auto-

actifs, lesquels, avec toute-puissance, rejettent au dernier moment tout ce qui veut être un 

obstacle. 

J’ai donc simultanément aujourd’hui soulevé quelque peu un coin du voile au sujet des 

Animaux sur les Marches du Trône de Dieu. Ce sont quatre Animaux ailés, initiés, qui gardent 

le Trône: un Aigle, un Lion, un Taureau et un Bélier. Mais le Bélier porte un visage d’être 

humain; car le Bélier porte le Spirituel-humain en lui! 

Les quatre Animaux initiés sur les Marches du Trône de Dieu sont issus des irradiations 

immédiates de Dieu et peuvent y vivre sciemment. Ils portent en eux les genres fondamentaux 

pour les Créations, tandis que les Archanges vibrent dans un autre genre d’irradiation. Ce n’est 

pas sans signification que la naissance du Fils de l’Homme sur la terre, conformément à la Loi, 

tombe dans le signe du Bélier! 

Mais dévoiler ces secrets n’est pas l’objectif de l’exposé d’aujourd’hui. Accueillez donc, 

avec gratitude envers Dieu, ce que Je suis autorisé à vous offrir, cherchez à tout comprendre, 

ne sautez pas d’un point à l’autre à la légère. Cela, vous ne pouvez pas vous le permettre pour 

ces choses, car elles sont beaucoup trop puissantes et trop élevées pour des badinages en 

pensées à la façon humaine habituelle. 

Cependant, plus vous êtes assidus et sérieux dans vos efforts pour saisir réellement la 

Vérité de Ma Parole, plus Je peux vous faire des révélations. C’est dans vos efforts que réside 



pour vous la clef ouvrant la porte de Mon savoir! C’est pourquoi soyez appliqués dans l’effort, 

de sorte que Je puisse vous donner à pleines mains! 



14. Pâques 1935 

Quelque chose de joyeux, voilà ce que vous vous attendez à entendre de moi aujourd’hui, car 

oui, c’est bien Pâques qui est célébré, la Fête de la Résurrection! 

Bien sûr, dans les régions qui nous sont familières, la terre se prépare, avec sa vieille 

fidélité, à offrir de nouvelles forces à ses habitants, à leur dispenser une nouvelle nourriture, à 

éveiller l’espoir et aussi à accomplir des voeux, ainsi qu’elle l’a toujours fait, vibrant 

spontanément dans toutes les Lois de Dieu; cependant, cette fois-ci, l’humanité ne doit pas 

recevoir les grâces de Dieu comme jusqu'à présent: car la Colère de Dieu est dirigée vers elle. 

C’est aujourd’hui la Pâques qui doit conduire l’humanité de la terre à la souffrance du 

Vendredi Saint, dans la juste compensation des Lois éternelles! 

Humanité, tu n’as pas pris en considération les appels issus de la Lumière! Uniquement 

dans l’acceptation volontaire et l’observance de la Sainte Parole de Dieu, tu aurais encore pu 

te sauver, en temps opportun! Mais, comme toujours, tu en as seulement ri, tu l’as raillée et 

tournée en dérision; maintenant, reçois ton salaire pour cela! 

Tu vas apprendre à observer les appels de Dieu, à t’y conformer avec gratitude, à obéir à 

ton Créateur! Car il ne reste pas d’autre chemin libre pour toi, en dehors de celui qui conduit à 

la chute dans la décomposition, dans la mort éternelle! 

C’est l’unique choix qu’il te reste possible à faire, pour lequel tu dois te décider. 

Cependant, veux-tu encore vivre dans l’obéissance, alors tu dois en avoir le vouloir sincère et 

le demander dans la plus pure humilité, sinon cela ne te sera plus accordé; trop longtemps tu as 

joué étourdiment et aussi criminellement avec le précieux trésor que te prêta Dieu. 

À ton vouloir il est exigé, maintenant, le plus grand des efforts! De même qu’autrefois 

l’obscurité s’étendit au-dessus du Golgotha, lorsque le Fils-Dieu Jésus, la Lumière Vivante, 

quitta cette terre, de même s’étend-elle à présent en compensation sur l’humanité entière, lui 

renvoyant la grande souffrance qu’elle infligea à l’Amour de Dieu, à la manière cruelle de 

l’intellect rusé, qui est totalement incapable de la moindre vibration intuitive et qui, en tant que 

l’instrument le plus puissant de Lucifer, vous était sacré! 

À présent, essayez donc, vous, êtres humains, de vous protéger avec l’intellect, devant 

l’Omnisainte Colère de Dieu, si vous le pouvez! Défendez-vous contre la Toute-Puissance de 

Celui qui, dans Sa grâce, laissa à votre disposition cette partie de la Création que vous avez 

dévastée et souillée, telle une étable d’animaux les plus négligés, de sorte que seules la 

souffrance et la misère peuvent encore y habiter parce que, devant votre faux comportement et 

votre vouloir ténébreux, toute paix et toute joie fuient, toute pureté se cache avec horreur. 

Essayez de vous cacher devant l’inflexible Justice de Dieu! Elle vous atteint partout, selon 

l’inexorable exécution de la Volonté Divine, sans rien vous remettre de l’immense dette dont 

vous vous êtes chargés par entêtement et par obstination. 

Vous êtes jugés avant même que vous ne soyez capables de balbutier un mot d’excuse et 

toutes les prières, toutes les supplications, tous les blasphèmes ou les malédictions ne vous 

aident en rien. Car le dernier délai dont vous disposiez pour un examen de conscience et un 

retour sur vous-mêmes, vous ne l’avez employé et gaspillé de manière impardonnable que pour 

l’entretien de vos vices! 

C’est cela que porte en lui ce jour de Pâques que nous célébrons aujourd’hui! Je ne vous 

dis pas cela comme un avertissement; car, pour cela, il est trop tard. Loin de Moi l’intention de 

vous exhorter encore plus longtemps, ainsi que Je l’ai fait depuis des années. Vous devez 

seulement y penser au cours de l’expérience vécue à venir! C’est pourquoi Je vous annonce 



une fois encore ce que cette époque renferme pour vous. Peut-être que ce savoir vous allégera 

mainte souffrance, même si cela ne peut plus rien empêcher. 

Vous savez qu’il s’agit de l’acquittement de la grande dette que vous avez vous-mêmes 

volontairement chargée sur vos épaules, puisque personne ne vous y a contraints. Si, grâce à 

Ma Parole, vous pouvez dans la souffrance parvenir à la reconnaissance, et si une ardente 

nostalgie vers la Lumière et la Pureté resurgit alors en vous, se transformant en une humble 

prière, alors cela peut encore vous apporter le salut dans la chute, car l’Amour de Dieu reste en 

éveil, et Mes dernières Paroles à ce sujet n’auront pas été vaines, même si un seul parmi les 

naufragés y pense encore à temps et dans l’humilité. 

C’est donc là la meilleure des choses que Je peux vous donner en cette Fête de Pâques! 

Une vraie Pâques ne refleurira pour vous que lorsque le Jugement du Seigneur sera 

terminé. Alors, Je vous parlerai et vous annoncerai la Vie nouvelle que le Seigneur n’accordera 

qu’à ceux qui vibreront volontairement dans les Saintes Lois de Sa Création, ceux qui 

maintiendront Sa Maison, dans laquelle vous n’êtes que des hôtes, libres de tout agissement 

hostile à la Lumière, ceux qui ne dévasteront plus criminellement les beaux jardins, dont la 

splendeur et la pureté seront là pour les réjouir à jamais afin qu’ils s’y renforcent en esprit. 

Ô vous, êtres aveugles, pourquoi n’avez-vous pas voulu vous éveiller! Tant de dureté aurait 

pu vous être épargnée. Alors, J’aurais pu vous annoncer aujourd’hui quelque chose de joyeux. 

Mais puisqu’il en est ainsi, votre existence doit s’envelopper dans les voiles gris d’une profonde 

mélancolie; et ce n’est que par les éclairs fulgurants de la Sainte Colère de Dieu que peuvent 

vous être une nouvelle fois données la libération et la rédemption! 

Et cette Colère s’abattra sur vous avec une puissance insoupçonnée, dans le Saint 

Jugement! 

Mais ce Jugement est différent de ce que vous pensez. Vous avez connaissance d’un Livre 

de la Vie que le Juge de Dieu ouvrira à l’heure déterminée, pour chacun! 

Le Livre de la Vie montre les noms de toutes les créatures qui vinrent à la vie, et rien 

d’autre. 

Quant aux pages écrites qui font partie du Grand Livre de la Vie, qui indique le pour et le 

contre de chaque pensée et de chaque acte des individus, ce sont les âmes elles-mêmes, sur 

lesquelles se sont imprimées toutes leurs expériences au cours de leur existence. 

C’est là que, pour le Juge, tout le pour et le contre peut être lu clairement. Or, là encore, 

vous vous représentez la lecture d’une manière fausse. Cela aussi est beaucoup plus simple que 

vous cherchez à vous imaginer. 

Le Juge ne fait pas comparaître chaque âme individuellement devant Lui, devant Son 

Trône, mais Il envoie sur l’ordre de Dieu les coups de Son Glaive dans l’univers! Les coups de 

Glaive sont des radiations qui partent et atteignent tout dans la Création! 

Reconnaissez la grande simplicité et le naturel surprenant! Le Juge n’envoie pas les rayons 

consciemment ou de façon voulue, à ceux-ci ou à ceux-là, non, Il les envoie simplement sur 

l’ordre sacré de Dieu; car c’est la Force de Dieu, rien d’autre ne pourrait agir de cette manière, 

que Sa Volonté Omnisainte! 

Les coups des radiations, ou irradiations traversent donc la Création entière, mais avec une 

vigueur encore jamais atteinte jusqu’ici. 

Rien n’est capable de se cacher devant leur action! C’est ainsi que le rayon de la Force de 

Dieu atteint aussi chaque âme, selon la Loi de l’activité de la Création, à l’heure déterminée. 



Tout ce que l’âme humaine porte encore en elle lorsque l’atteint le rayon de Dieu, lequel 

ne lui est pas du tout visible, tout cela doit reprendre vie et se manifester, se traduire en acte 

afin d’entraîner par là la fermeture de son dernier cycle, lequel accable ou élève cette âme. 

Tout le faux et tout le mal dont une telle âme a déjà été capable de se défaire au cours de 

son existence, grâce à des rachats vécus par l’expérience et conformes aux Lois de la Création, 

tout cela est effacé comme s’il n’avait jamais existé; ainsi, cela n’adhère plus à cette âme, ce 

n’est alors plus imprimé sur elle. Elle en est délivrée et purifiée; cela ne peut donc plus lui 

porter aucun préjudice. 

Seul ce qui n’a pas encore trouvé la clôture de son cycle et qui par conséquent adhère 

encore à l’âme et lui est relié, se voit tout simplement contraint de clore son cycle sous la 

pression de la Lumière: se ranimant, il se manifeste en essayant de devenir actif et, par là même 

il reçoit le coup qui lui revient. 

Les coups du moment sont exactement en fonction de la vigueur du vouloir personnel, 

lequel, en se déclenchant dans la fonction de réciprocité, se dirige contre l’âme, son point de 

départ! Tout est maintenant renforcé par l’irrésistible pression de la Lumière et refoulé vers le 

point de départ, vers l’âme, qu’il s’agisse, de bien ou de mal. 

Et tout ce qui normalement, dans le cours lourdaud de l’entourage condensé et durci de 

toutes les âmes humaines sur la terre aurait peut-être encore eu besoin de nombreux millénaires 

pour clore son cycle, est maintenant comprimé en peu de lunes, sous l’impulsion, inattendue 

de tous les êtres humains, du mouvement provoqué par la Force des coups issus de la Lumière. 

C’est ainsi que s’exerce le Jugement Universel dans sa simplicité naturelle! Il est cette fois 

le «Jugement Dernier» qui vous fut si souvent annoncé! Mais ses dénouements sont tout à fait 

différents de ce que vous vous imaginiez. Ce qui vous a déjà été annoncé jadis à ce sujet le fut 

en images, parce qu’autrement vous ne l’auriez pas du tout compris. 

Cependant, à l’aide du Message du Graal, votre savoir de l’activité dans la Création s’est 

étendu et c’est pourquoi il peut vous en être dit toujours davantage; car aujourd’hui, grâce à 

Mon Message, vous pouvez déjà le comprendre. 

Les coups de glaive du dernier jour plongent dans la Création sous la forme des puissantes 

radiations de Lumière de la Sainte Colère de Dieu, et fluent à travers tous les canaux qui ont 

déjà été formés par les répercussions auto-actives des Lois divines dans la Création, 

achèvements dont la base, le point de départ est toute intuition, toute pensée, tout vouloir et 

aussi toute action des êtres humains. 

C’est pourquoi, grâce à l’existence de ces canaux, les rayons justiciers sont conduits vers 

toutes les âmes avec une infaillible sûreté et y produisent leurs effets en fonction de l’état des 

âmes concernées, mais d’une façon tellement accélérée que leur existence entière est portée en 

l’espace de peu de mois à l’ultime clôture du cycle de toutes leurs actions ayant existé jusqu’à 

ce jour; et d’une façon très exactement conforme à leur état effectif, ces âmes s’élèvent ou 

s’effondrent, elles sont vivifiées et renforcées, ou anéanties! 

Tel est le Jugement! Aujourd’hui, vous pouvez, grâce au Message, comprendre le 

processus ainsi décrit. 

Plus tôt, vous n’auriez pas pu le saisir et c’est pourquoi tout devait vous être annoncé en 

images simples, correspondant approximativement au déroulement du processus. 

Et ces coups du Jugement Dernier sont tombés! Ils sont déjà en chemin vers vous, vers 

chacun dans la Création, il est égal qu’il soit avec ou sans corps terrestre. 

Les premiers vous ont déjà atteints et tout ce qui demeure encore accroché à vos âmes 

s’anime. 



Mais, les derniers coups qui vous apportent soit l’anéantissement, soit l’élévation sont 

lancés avec une rigueur qui triomphe de tout, afin qu’ils achèvent la purification sur cette terre! 

Ils se précipitent déjà sur l’humanité et rien ne peut les retenir quelque part. À l’heure précise 

déterminée par Dieu, l’humanité sera touchée de façon inexorable mais juste! 

Est ainsi accompli l’acte final issu de la Volonté de Dieu, dans le Jugement! Priez, êtres 

humains, afin que vous ne soyez pas contraints d’aller à votre perte! 

Comblés de grâce êtes-vous, de pouvoir devenir initiés; car, ainsi, vous acquerrez aussi la 

sûreté dans vos pérégrinations à travers la Création, vous connaissez exactement le chemin et 

le but! Cela vous donne force, joie, paix, et en même temps la protection et encore un vouloir 

accru pour le bien! 

Que la Sainte Force de Dieu soit avec vous, vous qui voulez suivre, reconnaissants, les 

bons chemins! 

AMEN! 



15. Les plans Spirituels V 

J’ai mentionné le premier cercle des Créés-Originels autour de Parzival, c’est-à-dire Je ne l’ai 

pas encore expliqué, mais seulement signalé. 

Avant d’aller plus loin, Je dois encore vous décrire maintes choses de façon plus détaillée, 

sinon il vous manquerait une partie du cycle de la grande vibration et vous ne pourriez le laisser 

devenir vivant en vous. Il faut que tout soit sans lacune, même si cela ne peut vous être donné 

qu’en images. Pour cette raison, nous ne pouvons donc progresser que très lentement. 

C’est pourquoi il faut encore une fois nous arrêter auprès des premiers Créés-Originels que 

J’ai mentionnés dans le dernier exposé. Ce sont les plus puissantes colonnes pour et dans les 

créations. 

Et, de nouveau, Je dois remonter jusque dans la plus grande proximité de Dieu, pour autant 

qu’il soit possible de parler ici de proximité; car il n’existe rien que l’on puisse dire se trouver 

dans la proximité de Dieu, si on évalue la proximité selon les conceptions terrestres. 

Même le plus grand éloignement existant pour les notions humaines ne suffit pas encore 

pour donner une image approximative de cet éloignement que l’on veut désigner comme la 

plus grande proximité de Dieu. Il est infiniment plus grand encore; car ce que l’on peut désigner 

comme la proximité proprement dite de Dieu est une mer de flammes bouillonnante, encore 

sans aucune possibilité de formation. 

Je ne prends en considération que l’expression pour désigner la «proximité» , pas la notion. 

Dans cette proximité, sur les Marches du Trône qui sont des plans entiers, se trouvent les quatre 

Animaux dans leur genre tout particulier de vibrations. 

La Reine Originelle Élisabeth ne peut être située sur aucun de ces degrés, car Elle est tout 

à fait à part, et par Elle le Lys Pur. 

Les Archanges sont, à leur tour, d’un genre différent des irradiations directes de Dieu que 

sont les quatre Animaux. Les genres se séparent au cours de leur formation. On peut aussi dire: 

la formation est la séparation, car c’est là un événement auto-actif, vivant. 

Mais nous allons aujourd’hui parler uniquement des quatre Animaux. Ces Animaux 

portent en eux les conditions nécessaires pour la Création! Ils recèlent donc, rassemblées en 

eux, toutes les radiations nécessaires aux créations, pour qu’elles prennent forme, se façonnent. 

C’est pourquoi repose déjà dans ces Animaux le fondement de la Création. Quatre 

Animaux qui forment un carré sur les Marches du Trône de Dieu et qui boivent, qui accueillent 

en eux toutes les irradiations créatrices de Dieu. Cela signifie qu’ils ne forment pas seulement 

un carré, mais qu’ils sont le carré de la Création, ou le carré du futur cercle de la Création. 

Je ne veux pas m’y attarder trop longuement, mais seulement effleurer rapidement ce qui 

est aujourd’hui encore essentiel pour nous afin d’expliquer le rapport entre le carré des 

Animaux et la Création. 

Le carré des Animaux ou, mieux dit, des «entités» , recèle donc tout ce dont les créations 

ont besoin et, en vue de cela, il est le premier lieu de rassemblement issu des radiations du 

Trigone de Dieu, de la Tri-Unité de Dieu, qui se trouve au-dessus de lui. 

À travers la Reine Originelle passent des radiations toutes différentes, comme d’autres 

encore à travers tous les Archanges. 

Seul ce carré des quatre entités est en relation directe, à partir d’en haut, avec le cercle 

ultérieur de la Création, il est relié avec lui. Tous les autres êtres qui ont pour patrie la Sphère 

de l’irradiation divine et qui, de ce fait, étaient et sont éternels, se penchent vers tout ce qui est 

créé uniquement pour aider, élever et faire progresser dans la vibration de l’Amour Divin qui, 



pour eux, est tout à fait évident. Toutefois, ils ne sont pas fermement reliés à la Création. Relié 

à la Création, seul l’est le carré des quatre Animaux. 

Dans cette fine nuance réside énormément! C’est pourquoi gravez-la tout spécialement en 

vous. Tant de choses devant lesquelles vous demeuriez jusqu’ici sans compréhension vont 

devenir plus claires pour vous. 

Parmi les quatre entités ailées et initiées devant le Trône de Dieu: le Bélier, le Taureau, le 

Lion et l’Aigle, le Bélier est l’entité qui porte un visage humain;car le Bélier recèle en lui le 

spirituel de la Création à partir duquel les êtres humains se forment et évoluent dans la 

Création! 

Ceci est aussi en rapport avec l’expression «Agneau de Dieu» et la plaie qu’il porte; car il 

porte sur lui, de façon toute naturelle, la plaie de la faillite et de la décadence des esprits 

humains dans la Création, puisqu’ils sont issus de lui, même si ce n’est pas directement, du 

moins indirectement. Le spirituel-humain dans la Création ne reflue pas harmonieusement vers 

le haut mais il est, au contraire, retenu dans les différentes matières, parce que trop de fautes 

s’accrochent à lui. 

Ainsi J’élargis de nouveau pour vous le domaine du savoir d’un degré. Cela ne modifie en 

rien de ce que vous avez pu expérimenter jusqu’ici; tout cela subsiste encore malgré tout et 

vibre en plein accord avec le nouveau même si, au premier abord, il ne paraît pas en être ainsi 

pour plus d’une chose. 

Maintenant, Je veux passer aux détails. Parzival franchit la limite de l’irradiation directe 

de la Tri-Unité de Dieu, donc la limite du Plan divin. 

Ainsi Il porta l’irradiation de Son noyau inessentiel divin au dehors et, en tant qu’une petite 

partie issue d’Imanuel, Il rayonna alors à l’extérieur du Plan divin, dans le vide sans lumière, 

éclairant, réchauffant, mettant tout en mouvement et le maintenant en mouvement, en tant que 

Source de Vie. 

À une distance appropriée se formèrent immédiatement, en un genre de liaison, les quatre 

premières colonnes des créations qui contiennent tout ce qui est nécessaire pour la Création. 

Elles n’ont pas pris la forme des entités qui se trouvent devant le Trône de Dieu, mais elles ont 

une forme humaine, il est vrai, d’une grandeur tout à fait invraisemblable. 

Se tenant devant Parzival en qualité de Chevaliers du Graal, donc en tant que puissants 

veilleurs et fidèles gardiens du bien confié par Dieu en Parzival, réceptacle sacré de Sa partie 

inessentielle, ces quatre colonnes accomplissent simultanément les effets découlant des quatre 

entités se tenant sur les Marches du Trône! 

Dans l’activité pour les créations, leurs genres sont les suivants: 

1. Od-shi-mat-no-ke: la forme idéale du spirituel-humain, inaccessible à d’autres parce que 

parfaite! C’est pourquoi il apparaît sous l’aspect du souverain royal. Il porte en lui uniquement 

le genre du Bélier, il est donc le genre d’activité de celui-ci dans la Création originelle, on 

pourrait dire: le Bélier est ancré en lui. 

2. Leilak: la forme idéale de la force virile et du courage viril. Il porte en lui une 

combinaison du genre du Bélier, d’où la forme du spirituel-humain, avec celle du Taureau. 

3. Le Lion: la forme idéale de l’héroïsme et de la fidélité virile inébranlable. Il porte en lui 

la combinaison issue du Bélier et du Lion. 

4. Mercure: le maître de toutes les puissances des éléments. Il porte en lui la combinaison 

issue du Bélier et de l’Aigle. 



Les quatre Créés-Originels, indépendamment des autres genres qui se manifestent, doivent 

aussi être fondamentalement reliés avec le Bélier, parce qu’ils sont spirituels et conscients, ce 

qui est ancré dans le Bélier. 

De même que les quatre entités sur les Marches du Trône sont les colonnes et les puissants 

gardiens dans le Divin, naturellement en dehors de la Divinité inessentielle Elle-même, de 

même les quatre Créés-Originels du premier cercle autour de Parzival sont-ils dans le Pur-

spirituel, dans la Création originelle, les colonnes et les puissants gardiens dont l’activité en 

commun produit une liaison parfaite et irradie tout ce qui est indispensable à la Création. 

L’animation de ces rayons vient du noyau de Lumière de Parzival, à partir de l’irradiation 

duquel ils ont pu prendre forme comme les premières et indispensables colonnes de base, qui 

sont simultanément les plus puissants gardiens du sanctuaire. 

Il n’est pas facile de vous expliquer une telle grandeur et un tel mouvement, ni de le former 

pour vous en images fixes, alors que la réalité n’est pas fixe, mais demeure en un mouvement 

qui s’écoule constamment, un mouvement de réception des rayonnements, de transmission, 

d’attraction de nouveau et de reconduction à Parzival. Le tout sans interruption, simultanément. 

Cela seul, déjà, vous ne pourrez jamais vous le représenter. 

Dans les quatre premiers Créés-Originels toutes les Forces de la Création affluant de 

Parzival sont donc réunies, reliées et renforcées par les radiations de mêmes genres des quatre 

Animaux; elles sont entretenues en un mouvement qui pousse ou propulse grâce à la Lumière 

Vivante en Parzival, et elles sont orientées par le vouloir des Créés-Originels. 

De cette façon, vous pouvez peut-être vous représenter un processus qui, exprimé avec des 

paroles terrestres, s’approche le plus de la Vérité! 

Retenez donc d'abord cela bien fermement et martelez-le en vous, tel que Je l'ai formé en 

paroles terrestres. 

Ne faites pas de nouveau de bonds en pensées et ne vous demandez pas où est donc le 

féminin qui, d’après mes exposés antérieurs, doit toujours se tenir plus haut d’un demi-degré! 

Ne vous creusez pas la tête pour savoir où se trouvent Maria et Irmingard, qui ne peuvent tout 

de même pas se tenir plus bas que les Créés-Originels! Là encore, il n’y a pas de lacune, mais 

tout concorde exactement. 

Les quatre Créés-Originels mentionnés sont d’abord les colonnes principales de la 

construction de la Création et c’est à partir d’eux que tout descend ou s’étend à des distances 

plus éloignées, selon les explications de la Création que Je vous ai déjà données; car ces quatre 

Créés-Originels portent réunies en eux toutes les forces de la Création, alors que tous les autres 

sont seulement des aides. 

À ce sujet aussi je ne vous indique d’abord que la ligne droite vers le bas, qui conduit vers 

vous, esprits humains d’évolution, et Je laisse de côté toutes les ramifications sans y toucher ni 

les nommer; c’est le cas par exemple de Loherangrin, puisqu’il n’est pas le point de départ 

d’une radiation formatrice dont l’action dans la Création est déterminante. J’y reviendrai plus 

tard. Je donne d’abord les points d’appui de la structure de la Création! 

Maria n’entre absolument pas en considération dans tout cela et Irmingard non plus. 

Descendant d’en haut, Elles sont bien ancrées dans les créations mais n’y sont pas fermement 

reliées. Ici réside une fois encore une grande différence. 

Bien qu’elles y soient ancrées, Elles ne sont pas liées aux créations, mais totalement libres 

d’elles et de leurs courants. Grâce à ces ancrages, les courants de la Création peuvent bien les 

approcher de sorte qu’ils leur deviennent clairement reconnaissables, mais ils ne peuvent 

jamais pénétrer en Elles, parce qu’Il manque la liaison indispensable pour cela. 



Maria et Irmingard agissent sans qu’il puisse être rétro-agi sur Elles! Elles agissent en 

secourant et élevant, fortifiant, purifiant, guérissant ou même en repoussant, mais Elles ne se 

lient pas à la Création par leurs rayonnements. Faites bien attention à cela! 

Maria vint de l’inessentiel en tant qu’une partie de l’Amour de Dieu qu’est Jésus, et en tant 

qu’une partie d’Imanuel pour la liaison sacrée. Elle n’a rien à voir avec la féminité en tant que 

telle, mais Elle se tient, en tant que l’Amour de Dieu, face à l’humanité entière! 

La féminité de la Création en tant que telle n’a à faire qu’avec Irmingard. Et celle-ci 

descendit du Plan divin jusqu’au Château du Graal de la Création originelle, et ce n’est que là 

qu’Elle pénétra dans un réceptacle pur-spirituel qui était déjà préparé pour Elle. 

Ne tenons pas compte du fait qu’une Étincelle d’inessentialité fut déposée en Elle par un 

acte de la Volonté de Dieu afin que Imanuel puisse désormais agir dans l’ensemble la Création 

entière en tant que Triade. La Triade de l’inessentialité d’Imanuel dans la Création est: 

Parzival-Maria-Irmingard, donc: Justice, Amour et Pureté. 

Dans Son inessentialité, en un dernier accomplissement des plus sacrés, Imanuel en tant 

que Fils de Dieu agit donc désormais et pour l’éternité dans la Création simultanément en 

Parzival, Maria et Irmingard, tandis qu’Il demeure malgré tout dans la Tri-Unité de Dieu en 

tant que la Sainte Volonté de Dieu. 

C’est là un acte d’amour renouvelé que Dieu accomplit pour secourir et protéger plus 

fortement l’humanité qui subsistera au Jugement, afin que la Création ne puisse pas de nouveau 

souffrir de dommages dus aux faiblesses des esprits humains. 

Ne vous embrouillez donc pas avec d’inutiles pensées. Je ne parle à présent que de la 

Création originelle issue de Parzival! Maria n’en fait pas partie et Irmingard non plus, mais 

Elles y agissent, de même que Parzival, selon leurs genres. 

Après les quatre colonnes Créées-Originelles se trouve un deuxième cercle qui est un peu 

plus éloigné, disons selon la pensée terrestre, plus éloigné d’un demi-degré. Ce deuxième arc 

ou plan est rempli de l’activité de trois Créées-Originelles de genre féminin: Johanna, Cella, 

Josepha. 

Maintenant, vous ne pouvez pas vous imaginer que ces Créées-Originelles se tiennent 

simplement là en arc, mais elles agissent au contraire, selon leurs genres particuliers dans de 

grands jardins ou plans qui se sont formés autour d’eux et à partir d’eux, avec beaucoup 

d’entités secourables et d’habitants de la Création originelle, lesquels, autour de chacun de ces 

guides Créés-Originels féminins et masculins, vibrent et agissent dans le même genre qu’eux. 

C’est ainsi qu’à la suite de chacun des quatre premiers Créés-Originels se trouvent un 

grand nombre de Chevaliers, et que de nombreuses collaboratrices oeuvrent auprès des Créées-

Originelles féminines. 

Mais, pour l’instant, nous ne devons pas nous y arrêter, sinon le tableau que Je veux vous 

donner prendrait une étendue que vous ne pourriez plus saisir ni embrasser du regard. 

Aujourd’hui, Je veux seulement mentionner rapidement dans quel genre vibre l’activité de 

ces trois Créées-Originelles féminines par leur rayonnement qui traverse la Création entière. 

Pour chacune individuellement, il s’agit d’une action particulière et pourtant toute 

l’activité de ces trois êtres s’engrène tellement l’une dans l’autre qu’elle peut presque apparaître 

comme une seule. C’est à peine s’il est possible d’y reconnaître une limite. Purement féminine 

est leur activité, dont elles sont les personnifications idéales. 

D’abord Johanna: son activité ne peut être saisie avec des mots précis, parce que la notion 

en serait aussitôt diminuée. C’est pourquoi Je veux seulement dire brièvement qu’elle concerne 

le foyer! Le rendre intime, attirant, harmonieux. Toutefois, il s’agit du foyer compris dans son 

sens large, et non dans celui d’une petite habitation humaine terrestre! 



Celle-ci y est aussi incluse, car cette activité se répercute dans les grandes comme dans les 

petites choses, oui, jusqu’aux plus petites, mais ici il s’agit de la chose elle-même, non pas 

seulement d’une petite forme de celle-ci. 

En fait aussi partie, par exemple, ce qui est ressenti comme une liaison bienheureuse au 

sol de la patrie, qui peut faire s’enflammer des peuples entiers dans l’enthousiasme le plus 

authentique, lorsqu’un ennemi cherche à y porter atteinte par avidité. 

Je pourrais citer ainsi des milliers d’exemples et malgré tout vous n’y reconnaîtriez jamais 

pour autant la véritable grandeur qui réside en l’activité de Johanna, et que celle-ci cherche 

aussi à imprimer en chaque esprit humain, tel un legs sacré qui est capable de l’élever très haut 

et qui lui confère un solide appui. Et ce legs est donné en premier lieu à la féminité; c’est donc 

en elle que repose souvent le destin de tout un peuple. 

L’activité de Cella n’est pas de genre moins délicat. Avec sollicitude elle implante dans le 

spirituel le respect silencieux devant la future maternité! Cela avec toute l’intangibilité et la 

majesté qui y résident. De la manière la plus sublime et avec la retenue la plus respectueuse 

qui s’impose en un tel voisinage pour tous ceux qui ont encore un esprit pur! 

Josepha pose les fondements de ce qu’est le respect dû aux enveloppes, c’est-à-dire aux 

corps en tant que biens confiés par la grâce de Dieu, et qui sont à traiter en conséquence. 

Naturellement, il ne s’agit pas seulement des corps terrestres, mais de toutes les enveloppes 

dans la Création, qui sont en effet, toujours données en premier lieu pour soutenir l’évolution 

du noyau spirituel ou essentiel. En tant que telles elles doivent toujours être considérées avec 

pureté! 

Les enveloppes malades aussi contribuent à l’évolution du noyau qui, avec une enveloppe 

plus saine, ne parviendrait peut-être pas à l’éveil aussi rapidement. 

L’activité de Josepha est de même valeur que les autres et aussi de même importance sur 

les chemins de toutes les pérégrinations à travers la Création. Ces activités sont les conditions 

fondamentales pour une maturation normale voulue par Dieu de toutes les créatures dans les 

créations. Elles pénètrent tout, comme par des fils les plus fins, et se manifestent dans leurs 

effets sous des formes tout à fait variées, puisqu’elles demeurent mouvantes, inexprimées, non 

formées et reposent dans l’esprit. Tout cela pousse et propulse, mais ne peut être correctement 

saisi et parvenir à une réalisation bénéfique que par l’intuition. 

Lorsque la faculté d’intuition est ensevelie par la domination de l’intellect, c’est alors aussi 

un gouffre qui est creusé entre vous et tous les êtres tissant dans la Création originelle s’activant 

au service de la Volonté de Dieu et il en résulte forcément, par là aussi, une perturbation dans 

l’indispensable vibration de la Création. 

Les activités rayonnantes des trois Créées-Originelles, Johanna, Cella et Josepha sont une 

action commune, immense, fondamentale, s’engrenant l’une dans l’autre et demeurant 

néanmoins séparées. 

Maintenant, avançons encore une fois, un demi-degré plus loin, ce qui naturellement 

signifie en réalité des distances à peine imaginables pour vous. Là, nous trouvons de nouveau 

une Créée-Originelle: Vasitha. 

Elle est gardienne du portail à la sortie de la partie la plus élevée et la plus pure dans la 

Création originelle, au somment de laquelle s’élève, rayonnant dans la sublimité et la paix, le 

magnifique Château-Fort du Saint Graal. 

Avec Vasitha et son entourage se clôt la partie la plus élevée de la Création originelle. Elle 

se tient à la porte et indique à tout être du spirituel obligé d’aller plus loin pour sa propre 

évolution, le chemin pour sortir par le pont qui, pareil à un gigantesque arc-en-ciel, surplombe 

des gouffres profonds vers ces régions qui ont besoin d’un plus grand refroidissement et un 



plus grand éloignement de la Lumière de Dieu, afin qu’il puisse devenir conscient de son 

existence personnelle, pour qu’il y prenne forme et s’y épanouisse jusqu’à sa pleine floraison. 

Imposante, Vasitha se tient là et montre la direction avec sa lance, tandis que son regard 

perçant examine et pénètre tout ce qui n’est pas capable de demeurer dans la première partie 

de la Création originelle et qui doit alors passer devant elle. Sa parole indiquant la direction 

donne à tous la force et les accompagne fidèlement! 

C’est ainsi que sortent ceux qui peuvent prendre forme en tant que Créés et, avec eux, ceux 

qui restent encore inertes dans le dernier précipité et qui doivent d’abord parcourir le chemin 

d’une lente évolution pour pouvoir devenir conscients de leur existence. Ils s’en vont loin, loin, 

très loin, avec en eux la nostalgie envers la Lumière de Dieu! 

Pour terminer, faites-vous encore une fois un bref résumé de ce qui vient d’être dit: 

Le chemin des radiations du Trigone de Dieu pour la Création et, naturellement aussi, pour 

les esprits humains, passe par le carré des quatre Animaux qui se trouvent sur les Marches du 

Trône et que jusqu’à présent vous ne connaissiez que de nom. Les quatre premiers Créés-

Originels de la Création portent ces radiations des Animaux en eux, ils forment donc, pour le 

cycle de la Création, le carré dans le Pur-spirituel. Le cycle de la Création est alors propulsé et 

maintenu en mouvements perpétuels par la Force de la Lumière, laquelle, issue du noyau 

inessentiel de Parzival, agit de manière vivante. 

Laissez ce tableau fondamental s’ancrer solidement en vous afin que Je puisse désormais 

lui ajouter image après image en l’élargissant, pour étendre votre savoir sans que votre regard 

ne se brouille. Vous y arriverez si vous le voulez! 



16. Les plans Spirituels VI 

Aujourd’hui J’appelle encore une fois devant l’oeil de votre esprit le tableau de la Création 

originelle tel que Je vous l’ai donné jusqu’à présent. Vous voyez, après Parzival, les quatre 

premiers des Créés-Originels qui occupent le plus élevé des sept degrés du Pur-spirituel: Od-

shi-mat-no-ke, Leilak, le Lion et Mercure. 

Sur le degré suivant, J’ai mentionné trois Créées-Originelles féminines: Johanna, Cella, 

Josepha, et un peu plus loin encore sur le troisième degré ou plan, Vasitha, la gardienne de la 

Porte en situation défensive. 

Je vous ai ainsi fait connaître dans leurs genres fondamentaux trois degrés ou plans de la 

Création originelle la plus élevée. Mais avant de construire davantage l’image et de l’élargir, 

Je veux encore vous citer les quatre degrés suivants afin de poser des bases; car dans le Pur-

spirituel que Je désigne comme la Création originelle, il y a sept degrés ou divisions principales, 

de même qu’il existe aussi plus loin dans la matière sept degrés ou parties cosmiques. 

Vous trouverez la répartition en sept comme évidente partout où agit la Volonté de Dieu 

qui porte aussi en son nom même le sept: Imanuel. 

Pénétrons donc dans le quatrième degré des royaumes du Pur-spirituel. 

Une merveilleuse lumière infiniment bienfaisante inonde ce plan magnifique qui, telle une 

mer immense d’une clarté de cristal, s’étend en de scintillants lointains. 

Pareil à une île, s’élève de ce tissage ondoyant un lieu lumineux aux roses les plus 

délicieuses. Une allégresse emplie de gratitude parcourt les terrasses d’une beauté indicible 

s’élevant en une colline rayonnante, offrent une abondance parfaite de couleurs, contraignant 

le regard le plus exigeant à une adoration émerveillée. Irradiant la bénédiction, les couleurs 

vibrent dans leur splendeur baignée de grâce, faisant des jardins enchanteurs la source de tout 

espoir et de toute vie. Là s’ébattent en jouant d’innombrables enfants au teint rosé, tandis que 

comblée, la féminité adulte y chemine dans la joie. 

C’est comme si la féminité humaine tout entière avait ici son origine; car il est possible de 

trouver ici, de l’enfant le plus petit à la femme pleinement épanouie, même avec toutes les 

couleurs de peau que contient la Création. 

Toutefois, ce ne sont pas là les esprits qui viendront à s’incarner plus tard dans les 

créations. Mais ce sont les points de départ de rayonnements, qui, conformément à la nature 

bien définie de l’Île des Roses, agissent sur la féminité humaine de la Création comme aide 

pour son évolution au cours de ses pérégrinations à travers les matérialités. Les enfants agissant 

sur les enfants, selon leur grandeur, leur genre et même selon leur couleur, et les adultes 

agissant sur les adultes qui, par la taille de leur esprit en cours de maturation sont semblables à 

leurs formes. 

Sur l’Île des Roses, les tailles des corps correspondent donc à la variété respective des 

degrés de maturité de ces esprits humains qui, partant de germe d’esprit, peuvent peu à peu 

évoluer jusqu’à la pleine conscience lors de leurs pérégrinations à travers les matérialités. 

C’est pourquoi, dans le Pur-spirituel, sur l’Île des Roses, existe aussi tout ce qui se répète 

plus tard dans les différentes matières, comme un reflet ou aussi comme des imitations. 

En réalité, tout ce qui se trouve dans les parties cosmiques, est alors la répétition conforme 

aux Lois de tout ce qui était déjà dans le Pur-spirituel, parce qu’il ne peut jamais en être 

autrement, de par la simplicité et la clarté des Lois divines insaisissables pour les êtres humains. 

C’est pourquoi tout ce qui s’est déjà accompli dans le Pur-spirituel se répète très exactement 

dans le Spirituel. 



Dans le Pur-spirituel également, tout ce qui venait de la partie la plus élevée de la Création 

originelle et qui, sous la puissante pression du noyau inessentiel de Parzival, ne pouvait pas 

parvenir immédiatement à la conscience du Je ni se maintenir dans sa proximité, tout cela devait 

passer devant Vasitha pour aller plus loin, dans un des plans suivants, afin de pouvoir se 

maintenir dans un plus grand refroidissement et parvenir ainsi à la conscience personnelle. 

Parmi ceux-là se trouvent aussi des germes du Pur-spirituel qui, dans ce quatrième degré de 

refroidissement, évoluent vers la conscience comme c’est donc le cas ici sur l’Île des Roses. 

Lorsque Je parle de degrés ou de plans de la Création, il s’agit de degrés de 

refroidissement; car rien d’autre ne permet la naissance de degrés, lesquels, au lieu de degrés 

de refroidissement, pourraient aussi être appelés degrés d’éloignement. Selon les notions 

terrestres, ce sont donc aussi en réalité des degrés ou des gradations. 

C’est pourquoi nous trouvons sur l’Île des Roses, pour la première fois en partant d’en 

haut, des enfants et une évolution dans le Pur-spirituel! Il est important pour vous de le savoir, 

puisque cela constitue une grande section de la Création. 

Dans le Pur-spirituel, viennent d’abord sur les degrés supérieurs ceux qui peuvent 

immédiatement être auto-conscients donc les plus forts et ainsi les plus puissants, les colonnes; 

viennent ensuite sur des degrés plus éloignés ceux qui peuvent encore évoluer dans le Pur-

spirituel. C’est donc là que nous trouvons pour la première fois des enfants purs-spirituels. 

Dans la grande section suivante de la Création, le Spirituel, qui est un peu plus faible que 

le Pur-spirituel parce qu’il ne peut devenir auto-conscient qu’à un éloignement encore plus 

grand du noyau inessentiel de Parzival, le processus se répète exactement de la même façon 

dans la Création originelle. 

En premier lieu, les parties les plus fortes du Spirituel deviennent immédiatement 

conscientes, tandis que les autres devront nécessairement être refoulées en un éloignement 

encore plus grand afin de pouvoir y mûrir, par une lente évolution jusqu’à la prise de conscience 

personnelle. 

Là aussi, ce n’est qu’à partir du degré approprié des germes d’esprits qu’il y a des enfants 

spirituels qui peuvent arriver à une maturité d’esprit plus grande ou bien restent des enfants; 

car des germes d’esprit qui ne sont pas parvenus à leur pleine maturité et ne sont pas parvenus 

à l’état d’adulte spirituel ne sont ni anéantis ni réprouvés aussi longtemps qu’ils restent purs! 

C’est un point que Je n’avais pas encore mentionné jusqu’ici. Ils restent spirituellement 

des enfants et, comme tels, ils rayonnent sur des enfants jusqu’à ce que, finalement, ils 

mûrissent peu à peu et deviennent des adultes. Ce qui est pur ne pourra jamais aboutir à la 

décomposition. 

Ici je veux encore mentionner une chose. Le Pur-spirituel dans cette Création n’est pas la 

partie la plus forte et le Spirituel la partie plus faible d’un genre tout à fait identique, mais le 

Spirituel est un genre complètement différent de celui du Pur-spirituel! 

Les deux genres ont en eux-mêmes une partie plus forte et une partie plus faible. Le 

Spirituel est certes un précipité issu du Pur-spirituel, mais uniquement parce qu’il est d’un 

autre genre qui ne peut par conséquent se détacher et se former qu’à une distance plus grande 

du noyau lumineux inessentiel de Parzival. 

S’il avait été de même genre, le Pur-spirituel n’aurait pas laissé aller plus loin le genre 

semblable mais, en raison de la Loi d’attraction du genre semblable, il l’aurait au contraire 

retenu, même si, par ce fait, le Spirituel n’avait pas pu se former en devenant conscient. 

Plus J’avance dans Mes explications, plus Je dois détailler la structure de la Création. De 

cette façon maintes images que vous vous étiez formées jusqu’à présent en sont transformées. 



Elle ne fait que se diviser en images de plus en plus nombreuses sans que l’image de base 

proprement dite ne soit modifiée d’une quelconque façon. 

C’est comme lors du récit d’un grand voyage. Si l’on décrit d’abord et uniquement les 

aventures principales en les enchaînant les unes aux autres, l’image devient toute différente 

lorsque chaque aventure intermédiaire et indépendante y est ajoutée peu à peu, bien que le 

voyage en soi demeure inchangé. 

Mais revenons-en, pour le moment, à l’Île des Roses. 

Au sommet de l’Île rayonne un temple magnifique dans une lueur rosée. Celui qui 

l’aperçoit, la paix se répand dans son coeur, sa poitrine veut presque éclater de bonheur! 

Et à cette paix, à la mélodieuse résonance des couleurs, se mêle encore le chant d’allégresse 

d’oiseaux confiants qui, à chaque mouvement, flamboient de manière éclatante comme s’ils 

étaient incrustés de diamants, ajoutant encore à la splendeur qui les entoure. 

L’expression humaine de «félicité» est beaucoup trop faible pour comprimer ne serait-ce 

qu’approximativement, l’enchantement lumineux qui règne ici, en une forme qui puisse être 

compréhensible à l’esprit humain de la terre. Et au-dessus de tout, repose une sublimité sacrée. 

Pareilles à des coupes de rubis, des roses rouges largement épanouies fleurissent autour du 

temple. 

L’Île des Roses! L’ancrage de l’Amour de Dieu pour la Création. Sur cette Île s’accomplit 

et se tisse l’édification fondamentale de l’Amour qui guérit, unit, et compense, l’Amour qui, 

de là, rayonne au dehors dans l’univers! L’Île se tient sous la protection de la Reine Originelle 

Élisabeth, comme tout le féminin dans la Création entière. 

Maria se penche souvent, sous la protection de la Reine Originelle Élisabeth, sur cette Île 

et visite le temple afin de dispenser ici directement une force toujours nouvelle aux servantes 

de l’Île. Celles-ci transforment cette force selon leur genre puis la transmettent au-dehors pour 

aider toutes les créatures. 

Et cette merveilleuse Île sera aussi un jour, le lieu de séjour des esprits humains féminins 

qui sont appelés ici sur terre au service de Maria et qui furent élus pour cela. Après leur départ 

de la terre, s’ils ont accompli fidèlement leur service ici sur terre, ils s’éveilleront sur l’Île des 

Roses, inondés de bonheur, afin de continuer alors à y servir la Rose pour toute l’éternité. 

Par moments, leur regard s’ouvre encore davantage et ils contemplent Parzival, à ses côtés, 

Maria et Irmingard, dans le Saint Château. Ils reçoivent directement Sa Force comme 

accomplissement sacré de bienheureuses promesses. 

Au même niveau, sur ce plan, émerge encore de ce tissage de lumière une deuxième Île: 

L’Île des Lys! 

Tout comme sur l’Île des Roses, se trouvent les roses dans leur splendeur incandescente, 

de même ici ne rayonnent de façon prédominante que les lys, dans une indicible pureté, sur de 

vastes étendues. Ici aussi, les terrasses s’élèvent jusqu’à une hauteur où se trouve un temple. 

Dans ce temple règne un éclat féérique qui ressemble au scintillement délicat des perles, 

mais en même temps brille d’une lumière rosée qui, dans une rigueur austère, s’étend sur l’Île 

telle la bienfaisante fraîcheur de la mer. 

Pour celui qui pourra un jour être autorisé à apercevoir ce temple, cette vision le 

contraindra toujours à une humilité empreinte de recueillement; car c’est dans une austérité 

rigoureusement exigeante que le temple répand sa lumière vers le bas et, dans la fraîcheur de 

la lumière, descend la fière quiétude de la pureté qui pénètre les esprits, rafraîchissant et 

fortifiant, et les entraîne haut, vers l’adoration libératrice à l’égard de la sublimité divine. 



Ici aussi tout est d’une beauté insaisissable pour les êtres humains, ici aussi vibre une 

merveilleuse mélodie qui s’élève vers le Créateur, telle une vivante prière de gratitude 

résonnant éternellement à Sa gloire! 

Ici aussi est souveraine la Reine Originelle Élisabeth, et Irmingard, le Lys Pur, se penche 

sous Sa protection à des époques déterminées sur cette Île, afin de renouveler la force de la 

pureté aux servantes de l’Île, qui transforment et transmettent au-dehors, pour le 

rafraîchissement et l’élévation de toutes les créatures. 

Les habitants de l’Île des Lys, tout comme ceux de l’Île des Roses, appartiennent 

exclusivement à la féminité. Toutes les grandeurs y sont de nouveau représentées, aussi toutes 

les couleurs, mais il s’agit naturellement des couleurs qui portent en elles l’éclat rayonnant de 

la pureté, non celles qui présentent les teintes ternes des humains de la terre. 

Ici aussi règne seulement le principe édificateur selon la Volonté de Dieu, exactement 

comme sur l’Île des Roses, cependant, sur l’Île des Lys, le principe édificateur est d’un autre 

genre; il réclame dans la pureté et la justice, il est d’une exigence rigoureuse, sans indulgence. 

Si elle sert fidèlement, la féminité sur terre au service d’Irmingard, le Lys Pur, se réveillera 

après son départ de la terre, sur l’Île des Lys, pour y être autorisée à continuer de servir pour 

l’éternité, et être souvent unie à Irmingard. 

Comme sur l’Île des Roses, les servantes de l’Île des Lys voient aussi Parzival par moments 

et reçoivent Sa Force. 

Une troisième Île émerge encore de ce plan lumineux du quatrième degré dans le Pur-

spirituel. C’est l’Île des Cygnes! 

Celle-ci porte des fruits délicieux que savourent les vierges-cygnes vivant en ce lieu. C’est 

ici que se rassemblent les rayonnements de l’Île des Roses et de l’Île des Lys et, en un service 

exemplaire, ceux-ci sont transmis sans changements aux créations. 

L’Île des Cygnes pourrait donc aussi être nommée l’Île ou le point de jonction du service 

exemplaire, du service désintéressé. Ici le service dans l’Amour le plus pur est répandu et 

rehaussé! Les habitants de l’Île des Cygnes ne sont pas des esprits mais des entités exécutantes 

lesquelles ont une action de liaison entre l’Île des Roses et l’Île des Lys. 

De façon correspondante à leur genre gracieux ces entités vibrent, bienheureuses, dans les 

rayonnements directs de l’Île des Roses et de l'Île des Lys et, par le genre qui leur est propre, 

celui du service exemplaire dans l’Amour le plus pur, elles donnent aux rayonnements de 

l’Amour et de la Pureté une liaison intime, les renvoyant certes réunis, mais toutefois 

inchangés. 

La gardienne responsable de l’Île des Cygnes est Schwanhild! Schwanhild est responsable 

devant la Reine Originelle Élisabeth, qui est aussi la protectrice et la souveraine de l’Île des 

Cygnes. Cette responsabilité donne à Schwanhild une puissance accrue et élève son existence. 

De même que les vierges-cygnes, elle porte un ondoyant vêtement qui, semblable au 

brillant plumage du cygne, s’ajuste au corps, dont l’harmonie de ses proportions surpasse ce 

que peuvent en pressentir tous les artistes de la terre. 

Les vierges-cygnes ont comme particularité d’avoir uniquement les yeux bleus et portent 

comme parure sur la tête une étoile à l’éclat bleu. Elles se distinguent surtout par leur chant 

magnifique et saisissant, et vibrent dans l’harmonie des sons qui, de là, se répandent à flots 

jusque dans toutes les parties de la Création. 

L’adoration des vierges-cygnes s’exprime dans le temple des cygnes par leurs chants 

féériques délicatement accompagnés de merveilleux sons de harpe. C’est aussi pourquoi 

l’harmonie des sons forme une partie de l’élément vital de chaque vierge sur l’Île des Cygnes. 



Elle s’y épanouit et vibre joyeusement dans les ondes des sons purs et les absorbe en elle 

comme un élixir de vie qui lui permet d’oeuvrer dans la joie. 

Au sujet de ce chant particulier et saisissant des vierges-cygnes, l’annonce a déjà pénétré 

jusqu’en bas, dans la matière. C’est pourquoi, encore aujourd’hui, on parle ici et là, du chant 

du cygne qui, par sa particularité, produirait un effet bouleversant. Comme toujours, ici aussi, 

seule une partie des anciennes révélations a été conservée, puis déformée et matérialisée par 

l’intellect. 

À présent, il devient compréhensible à beaucoup d’entre vous pourquoi, à l’époque des 

accomplissements les plus sacrées pendant laquelle la Rose et le Lys séjournent sur terre, il est 

nécessaire qu’une vierge-cygne issue de l’Île des Cygnes dans un corps terrestre préparé à cet 

effet, fasse la liaison afin de ne laisser aucune lacune dans la vibration. 

Tant estgrande la grâce de Dieu qu’elle fait surgir miracle sur miracle, afin que l’aide pour 

l’humanité dans le Royaume de Mille Ans soit tout à fait parfaite! 

Inclinez-vous avec humilité devant Son immense bonté. 



17. Les plans Spirituels VII 

J’ai parlé la dernière fois, de l’Île des Roses, de l’Île des Lys et de l’Île des Cygnes. 

Nous voulons nommer îles ces trois grands points d’appui du quatrième degré de la 

Création Originelle, des îles sur une mer de lumière brillante, pourtant elles ne sont pas telles 

que les êtres humains se représentent des îles. Peut-être l’image est-elle plus compréhensible 

si Je dis que ces points d’appui sont comme trois pierres précieuses rayonnantes dans un 

diadème d’or, si nous comparons tout le plan du quatrième degré à un diadème d’or, à un ruban 

d’or, où ces trois joyaux sont merveilleusement enchâssés. 

Il y a naturellement encore d’autres formes de vie sur ce degré, comme ainsi sur tous les 

autres plans. Mais maintenant Je mentionne d’abord les points d’appui qui, pour les Créations 

et pour les esprits humains, se distinguent par leur éclat et qui ont une action incisive, voire 

décisive pour les esprits humains. 

Il en va de même sur le suivant, le cinquième degré de la Création Originelle. Si les degrés 

cités jusqu’à présent étaient des plans de départ fondamentaux de toutes les forces de 

rayonnement pour tout ce qui vient à la suite, le cinquième degré est le pays ou le plan des 

préparatifs, de la préparation des aides pour tout ce qui se trouve en dessous de la Création 

Originelle. Dans ce cinquième degré agissent avec vigueur ceux qui guident et préparent tous 

les secours destinés au genre humain! 

Vous me comprendrez mieux si, parmi ceux-ci, Je vous donne un seul nom&: Is-ma-el! 

C’est ici qu’il vit, c’est d’ici que part son action. Is-ma-el qui, autrefois déjà, sur cette terre, 

éduqua Abd-ru-shin, lui qui fut incarné sur terre à cet effet. C’est lui qui ensuite annonça Jésus 

en tant que Jean le Baptiste et qui eut à préparer toutes les sept parties cosmiques pour la venue 

de la Sainte Volonté de Dieu, pour Parzival-Imanuel! 

Il est le plus élevé sur ce degré; de nombreux aides sont autour de lui et c’est lui qui reçut 

de la Lumière les messages pour son action importante et vaste qu’il accomplit fidèlement en 

tout temps et qu’il accomplira fidèlement cette fois aussi, avec une force insoupçonnée, puisque 

son amour pour les Fils de Dieu est sans limites. Il donna aussi aux êtres humains la grande 

révélation des événements actuels, qui est universellement connue en tant „qu’Apocalypse de 

Jean“. 

Ce cinquième degré est rempli de cette grande oeuvre préparatoire de tous les événements 

incisifs de la Lumière pour les Créations et il est pénétré d’une vie ardente. 

Le sixième degré, le suivant, fait voir lui aussi un point qui, pour les humains, ressort de 

façon intense et lumineuse&: le Château Blanc! 

Le Château Blanc ne doit pas être considéré selon les notions terrestres. Il a cette 

appellation en sa qualité d’abri de deux réceptacles purs. En lui se trouvent sous une garde 

fidèle les deux réceptacles féminins pur-spirituels pour les Accomplissements les plus sacrés 

de la Lumière sur la terre. 

Ce sont deux réceptacles pur-spirituels pour les mères terrestres de Jésus et d’Abd-ru-shin. 

Seulement deux; car le réceptacle pur-spirituel pour Abd-ru-shin qui avait été élu afin de 

préparer le chemin de la Volonté de Dieu dans la matière dense, fut déjà deux fois ici sur terre. 

La première fois dans la femme terrestre Dijanitra et la deuxième fois dans la femme terrestre 

qui donna à la terre la Volonté de Dieu pour le Jugement. 

Et le réceptacle du Pur-spirituel qui devait apporter l’Amour de Dieu à cette terre vint 

également deux fois dans le corps d’une femme de la terre. La première fois ce fut déjà dans la 



mère terrestre de Cassandre, laquelle donna une partie de l’Amour de Dieu à la terre, la 

deuxième fois ce fut dans Marie de Nazareth. 

Mais ces deux réceptacles du Pur-spirituel avaient encore besoin d’une enveloppe 

spirituelle, sans laquelle ils n’auraient pu accomplir leur tâche sur terre. Cette partie spirituelle 

de la Création postérieure fut la femme terrestre de l’époque et ce fut aussi celle-ci qui, lors des 

naissances terrestres de l’Amour de Dieu, s’assombrit à chaque fois et s’attacha à des faiblesses 

humaines ne permettant pas au réceptacle du Pur-spirituel sur terre de rayonner autant qu’on 

pouvait s’y attendre. 

C’est pourquoi l’Amour de Dieu ne put pas avoir auprès des mères terrestres le soutien 

spécial qu’il aurait dû, au contraire, Il eut même très souvent à souffrir par elles. Preuve triste 

et nette que, dans leur décadence, les êtres humains de la terre ne peuvent plus du tout ressentir 

ni comprendre le pur Amour de Dieu et pas même le supporter; car ils se révoltent toujours 

contre Lui consciemment ou inconsciemment. 

Et lorsque, maintenant, pour la troisième et dernière fois, le réceptacle du Pur-spirituel dut 

de nouveau accompagner une partie de l’Amour de Dieu pour le temps du Saint Jugement et 

de l’Édification à venir dans ces matières denses, le réceptacle fut retiré sitôt après la naissance 

terrestre de l’Amour de Lumière, cela, afin que ne puisse pas se développer une nouvelle liaison 

entravante par suite d’une faillite de l’enveloppe spirituelle choisie pour cela; car, pour la 

troisième fois aussi, il fallait que soit de nouveau élue pour la naissance terrestre de l’Amour 

divin une nouvelle enveloppe spirituelle d’une mère terrestre, puisque les deux premières 

enveloppes étaient encore liées par les entraves qu’elles s’étaient imposées et qu’elles se 

trouvaient de ce fait loin à l’écart. 

Chaque enveloppe spirituelle est donc un être humain pour soi, donc une femme de la terre 

consciente d’elle-même, avec laquelle il faut à chaque fois que soit reliée au préalable la femme 

pur-spirituelle élue pour une naissance sur terre de la Lumière de Dieu. 

C’est ainsi qu’une naissance de la Lumière sur terre nécessite les plus grands et les plus 

vastes préparatifs à partir d’en haut, et souvent, après des siècles de peine, il se peut qu’un petit 

esprit humain de la terre rende de nouveau nécessaire, à cause de ses faiblesses, des 

changements au dernier instant. 

Lorsque Je parle d’un réceptacle ou d’une enveloppe du Pur-spirituel et du Spirituel, il 

s’agit donc chaque fois d’une femme distincte. Les deux réceptacles du Pur-spirituel sont deux 

femmes élues pour cela dans la Création Originelle, deux femmes qui, conscientes du but, 

purent se développer à partir du Pur-spirituel sous une guidance élevée et précise et demeurer 

toujours sous une garde des plus fidèle dans le Château Blanc. 

Les réceptacles ou enveloppes spirituels sont les âmes de ces femmes de la terre qui purent 

être choisies et aussi préparées à se relier étroitement avec ces enveloppes ou femmes de la 

Création Originelle, en vue de l’Accomplissement le plus sacré. 

La mère terrestre qui fut choisie pour la dernière incarnation de l’Amour de Dieu fut 

autorisée à quitter la terre après la naissance terrestre de l’enfant, ce qui fut un acte de grâce de 

la Lumière, et l’enfant Maria vint entre des mains qui, après une mise à l’épreuve, furent 

choisies dans ce but et n’étant pas liées spirituellement au réceptacle pur-spirituel, ne pouvaient 

pas non plus lui nuire en l’entravant. 

La sage providence ayant assez souvent dû expérimenter, précisément en ce qui concerne 

l’Amour de Dieu, une grande insuffisance des esprits humains sur terre, concernant leur fiabilité 

lors des Accomplissements de la Lumière, la sage providence plaça cette fois-ci un verrou à 

toute possibilité de répétition d’entraves terrestres nuisibles au réceptacle pur-spirituel féminin, 

lequel, en tant que tel, accomplissait toujours sa tâche dans la plus pure fidélité; elle y fit 



barrage en supprimant rapidement la liaison spirituelle terrestre sitôt la naissance. C’est 

pourquoi Maria grandit en tant qu’enfant entre des mains étrangères, mais pleines d’amour. 

Selon les Lois originelles de la Création, il est indispensable que le Spirituel qui au cours 

de son existence terrestre s’est entouré de chose sombre le maintenant vers le bas, doive 

retourner sur cette terre, jusqu’à ce que les entraves se détachent, afin que l’esprit libéré puisse 

s’élever pour séjourner dans les hauteurs lumineuses. 

Comme pour le réceptacle pur-spirituel qui servait l’Amour de Dieu, la première 

enveloppe spirituelle n’était pas purifiée au moment du deuxième accomplissement terrestre, 

ce réceptacle reçut à cet effet une nouvelle enveloppe spirituelle qui de nouveau faillit en 

majeure partie. 

La conséquence en fut que les deux enveloppes spirituelles, donc les deux réceptacles 

spirituels, doivent maintenant, lors du Jugement final sur terre, s’incarner encore une fois pour 

racheter leurs fautes ou pour sombrer. 

Il s’agit donc ici des enveloppes spirituelles humaines de la Création postérieure, de la 

partie spirituelle-humaine, non du réceptacle pur-spirituel de la Création Originelle qui, dans 

sa pureté, pouvait demeurer complètement à part. 

Cela fut empêché sous une garde des plus fidèles jusqu’à ce qu’il soit décidé si oui ou non 

une séparation complète par un acte de grâce du Très-Haut était devenue nécessaire, afin que 

ce réceptacle féminin du Pur-spirituel n’ait pas à souffrir de la faillite de l’enveloppe spirituelle, 

ou si cette enveloppe spirituelle pouvait encore une fois se relever, purifiée, afin de ne pas 

former d’obstacles par sa pesanteur, grâce à son perfectionnement en progression. 

Mais à présent le noyau lumineux de ce réceptacle pur-spirituel est, par la grâce de Dieu, 

complètement libéré de cette partie spirituelle qui appartenait à Marie de Nazareth et qui, par 

sa faillite, doit aller au-devant de la décomposition dans le Jugement. Il ne peut plus être touché 

par cette douleur. 

Après une longue attente imposée, il est de nouveau retourné dans le Château Blanc du 

sixième degré de la Création Originelle pour désormais, y vivre et y oeuvrer dans le bonheur 

et dans la joie. 

Il en fut tout autrement pour le réceptacle pur-spirituel qui servit la Volonté de Dieu. Ici, 

l’indispensable enveloppe du spirituel humain s’adapta au réceptacle du Pur-spirituel, les deux 

fois, et un retour en vue d’un quelconque rachat n’était pas nécessaire. Ce fut uniquement en 

tant que récompense qu’il fut jadis accordé à Dijanitra que, pour la deuxième époque terrestre 

de son Fils d’alors, Abd-ru-shin, elle fut de nouveau autorisée à séjourner sur la terre, afin que, 

le reconnaissant en tant que Imanuel, elle serve alors la Lumière. 

Ici aussi il ne s’agit que du spirituel-humain, non de la partie du Pur-spirituel. C’est donc 

seulement l’enveloppe spirituelle qui s’est incarnée et non pour se racheter, mais en 

accomplissement d’une grâce de la Lumière. 

Différente était la tâche des réceptacles terrestres-féminins. Les réceptacles pour Jésus et 

Cassandre purent être conscients des missions des enfants, de sorte qu’ils connurent leur 

origine. 

Lorsque les mères terrestres ne se tinrent plus fermement à cette connaissance, mais 

s’assombrirent toujours plus dans le doute et, si très souvent elles cédèrent aux faiblesses 

humaines, comme l’égoïsme ou le manque d’effort de compréhension, le penchant pour la 

domination terrestre et la distraction, ceci ne fut qu’une faillite de la partie spirituelle et de ses 

désirs, partie dont le réceptacle pur-spirituel est, oui, maintenant séparé. 

Cependant, le réceptacle terrestre pour Parzival-Imanuel (Abd-ru-shin) ne put rien savoir 

de l’origine de son enfant et de sa mission sur terre, pas plus que tous les autres êtres humains 



terrestres, puisque Parzival devait tout d’abord parcourir le chemin de douleur menant à la 

reconnaissance de ce qu’est l’être humain ici sur terre; et cela ne pouvait s’effectuer qu’en 

expérimentant personnellement par l’expérience vécue toutes les fautes des êtres humains, ce 

pour quoi il était absolument nécessaire que ni Lui ni personne d’autre de l’entourage ne 

puissent connaître son origine. 

Ainsi il advint donc, en effet, que cette mère terrestre traversât son existence terrestre 

ignorant tout à ce sujet. Elle ne devint consciente de sa grande mission que lorsqu’elle quitta 

son corps de matière dense, cette mission qu’elle avait accomplie sur terre au service pour la 

Lumière. 

À cause de cela, elle avait constamment été enveloppée de voiles gris qui cependant purent 

immédiatement se dissoudre grâce à son amour pour le Fils en le reconnaissant.   

L’enveloppe spirituelle qui, cette fois aussi, était de nouveau Dijanitra, pouvait maintenant 

s’incarner encore une fois sur terre pour recevoir la grâce qui lui avait été promise jadis. 

Mais, dans le Château Blanc habite de nouveau depuis longtemps déjà et consciemment le 

réceptacle du Pur-spirituel, bienheureux dans le pur service pour la Lumière. Dans le Château 

sur le sixième degré du Pur-spirituel, sont maintenant en sûreté les deux réceptacles féminins 

qui furent choisis pour les accomplissements sacrés de la Lumière sur la terre. 

Je veux brièvement récapituler encore une fois ce qui vous est difficile, afin que cela soit 

tout à fait clair devant vous&: 

Dans le Château blanc, qui forme le sommet du sixième degré du Pur-spirituel, se trouvent 

deux femmes élues qui portent vers le bas tous ceux qui sont nés de la Lumière et qui, en 

accomplissement des promesses divines descendent dans la matière, afin de se relier à une 

femme terrestre, étant donné que cette transition est obligatoire lors des incarnations terrestres 

de ceux qui sont nés de la Lumière, puisqu’aucune lacune n’est possible dans l’activité des 

Lois divines originelles de la Création. 

Les deux femmes portent des noms inscrits dans la Loi&: Maria, vibrant dans l’Amour, et 

Thérèse, vibrant dans la Volonté. Ainsi Maria, de par la Loi des nombres et de par son genre, 

est constamment choisie pour l’Amour de Dieu et Thérèse pour la Volonté de Dieu! 

Pour la naissance terrestre, elles furent chaque fois étroitement reliées avec une femme 

humaine de la terre, à l’esprit de celle-ci, en tant que degré le plus proche. 

Cette femme humaine terrestre devait naturellement avoir une vibration semblable. Pour 

la naissance de l’Amour, il était nécessaire que ce soit un esprit humain de la terre qui vibrait 

dans l’Amour, pour la naissance de la Volonté, par contre, un esprit humain de la terre qui 

vibrait dans la Volonté. 

Or, la vibration d’un esprit humain dans le corps terrestre de matière dense devient très 

terrestre dans son expression et par conséquent l’amour devient plus mou et cède plus 

facilement que dans le Pur-spirituel. 

Pour cette seule raison, il put arriver que, dans l’obscurcissement de tout le terrestre 

autrefois déjà très avancé et au milieu des concepts déformés, la femme de la terre qui vibrait 

dans l’Amour n’opposa pas à maintes faiblesses cette ardente résistance que déploya la femme 

de la terre qui vibrait dans la Volonté. Et ainsi elle chuta, malgré le savoir, souvent victime du 

doute et aussi des vanités et de la soif de domination. 

Il aurait bien pu et dû en être autrement, car la force de résister lui avait été accordée, à 

elle aussi, dans la plus grande mesure par les aides puissants qui se tenaient constamment à ses 

côtés, comme pour aucun autre être humain; mais ce n’est qu’ainsi qu’il est possible de trouver 

une explication à la faillite temporaire de la femme terrestre qui était autorisée à porter 

l’Amour. 



Cependant, ce fut uniquement l’esprit humain de la terre qui se chargea ainsi, non Maria 

du Château Blanc, dans le Pur-spirituel. Malgré cela, cette partie eut à en souffrir, puisqu’elle 

était encore liée à l’autre par des fils dont la lourdeur la tirait vers le bas, aussi longtemps 

qu’une violente séparation ne se produisait pas. 

Thérèse ne fut pas alourdie par l’esprit humain de la terre vibrant avec elle, puisque celui-

ci, se tenant dans la Volonté, était suffisamment ferme pour repousser énergiquement tout le 

faux et le déformé, n’acceptant pas d’être accommodant avec lui. 

Les femmes de la terre qui, chaque fois eurent à donner naissance aux êtres nés de la 

Lumière dans la matière dense, sont uniquement reliées, par des fils, aux réceptacles pur-

spirituels, non aux Envoyés de la Lumière eux-mêmes. 

Vous devez faire très attention à cela, pour comprendre correctement le processus dans son 

entier! 

L’esprit des mères terrestres n’est donc qu’indirectement relié avec les Envoyés de 

Lumière par l’intermédiaire des réceptacles du Pur-spirituel, avec lesquels elles sont 

directement attachées durant un certain temps par des fils soigneusement tissés. Les réceptacles 

du Pur-spirituel portent les Envoyés de Lumière vers le bas jusqu’aux mères terrestres et ne se 

relient à celles-ci qu’au moment de l’incarnation, puis demeurent alors unies à elles durant 

quarante jours après la naissance terrestre. 

Durant ce temps et par l’intermédiaire du réceptacle du Pur-spirituel il existe une liaison 

sans faille avec la Lumière aussi pour l’esprit des mères terrestres; ensuite, cette liaison sans 

faille est cependant de nouveau rompue lorsque le réceptacle du Pur-spirituel se détache de 

nouveau et repart, ne restant alors plus relié à la femme terrestre que par quelques fils encore, 

à une distance plus éloignée. 

De ce fait, l’esprit humain féminin de la terre est de nouveau davantage livré à lui-même, 

puisqu’une liaison directe avec le Noyau de Lumière de son enfant n’existe pas. D’où aussi la 

possibilité de vacillement et de faillite de la mère terrestre après la naissance. 

Tout ceci est si simple et si naturel tout en étant difficile à comprimer dans des paroles 

terrestres pour le rendre compréhensible dans la matière dense. 

Le dernier degré de la Création Originelle, le septième, porte l’Île des Élus! 

Ici se trouvent tous ceux qui sont élevés de la postcréation et qui furent autorisés à servir 

les Fils de Dieu sur la terre et qui servirent avec fidélité. Ici, ils continuent de servir dans la 

félicité, après leur départ de la terre, pour toute l’éternité. Et à des époques déterminées leur 

regard s’élargit et ils voient Parzival, Maria et Irmingard dans le Château-Fort; cependant, ils 

n’en ressentent pas l’éloignement, mais s’imaginent y être présents avec les Créés-Originels. 

Sur ce sujet, Je n’ai pas beaucoup à dire dans cet exposé, il vous suffit en effet d’un seul 

nom&: Patmos! 

Il fut déjà beaucoup parlé de cette Île des Comblés de grâce et l’on en parlera encore 

énormément car elle est en même temps l’Île des Promesses ou la Montagne des Annonciations 

sacrées ! 

De même que le Château-Fort du Graal qui s’élève à la limite la plus extrême dans le Divin 

a en même temps une reproduction dans la Création Originelle, en tant que sommet, de même 

Patmos est aussi la dernière limite du Pur-spirituel et a une reproduction au plus haut sommet 

du Spirituel qui est le plan suivant; il est comme un miroir dans le Spirituel permettant de 

contempler ce qui se passe sur Patmos dans le Pur-spirituel. C’est ainsi que, malgré la 

séparation des deux royaumes, des expériences sont vécues en commun ce qui établit la liaison. 

Nous pourrons peut-être revenir là-dessus plus tard de façon encore plus détaillée; 

aujourd’hui, ce serait dépasser largement le but de l’exposé. C’est pourquoi Je ne veux plus 



que présenter la conclusion du grand royaume de la Création Originelle, en droite ligne vers le 

bas. 

Au dernier degré de la Création Originelle, le septième, fait suite une enveloppe protectrice 

qui agit comme une couche de séparation entre le Pur-spirituel et la partie spirituelle de la 

Création qui s’y rattache ensuite et qui, de par son étendue, pour la façon de penser humaine 

sur terre, n’est pas moins immense que le Pur-spirituel. 

Cette enveloppe protectrice est, elle aussi, un plan indépendant d’une grande étendue. Elle 

n’est certainement pas inhabitée, mais animée par de nombreuses entités, sans, toutefois être 

un lieu de séjour permanent pour des esprits auto-conscients. 

Elle forme la frontière infranchissable et inviolable du Pur-spirituel de la Création 

Originelle, tout en étant aussi un plan de transition. 

Mais pour la franchir de haut en bas ou bien de bas en haut, le spirituel a besoin d’une 

escorte des entités habitant ce plan; ces entités sont elles-mêmes, dans leur activité, semblables 

à une enveloppe protectrice pour ceux qui la traversent, tout comme l’est leur plan à l’égard de 

la Création Originelle entière. 

Un tel accompagnement à travers le plan de protection ne peut à son tour être accordé par 

ces entités que sous des conditions tout à fait déterminées vibrant immuablement dans les Lois 

de la Création. 

Il est possible de traverser le plan de protection qu’après avoir rempli des conditions très 

précises. L’accomplissement de ces conditions réside en partie dans le genre, en partie 

également dans la constitution de ce genre, donc dans l’état de maturité du moment; et cet 

accomplissement entraîne de nouveau, comme conséquence naturelle et indispensable, le 

franchissement de ce plan, le provoque auto-activement. 

C’est ainsi qu’il existe partout un mouvement s’engrenant exactement, comme un 

mécanisme incroyablement délicat et artistiquement assemblé et qui est maintenu en marche 

par l’activité des Lois vivantes. 

Ce qui maintient son chemin droit, sera poli et purifié, poussé et élevé, mais toujours vers 

les hauteurs d’un pur savoir; mais ce qui dévie du droit chemin et s’écarte du mécanisme avec 

légèreté, ou même de façon complètement criminelle, sera bousculé et blessé jusqu’à ce qu’il 

se tienne de nouveau sur son bon chemin et puisse alors participer aux vibrations sans heurts, 

ou bien jusqu’à ce qu’il soit broyé et pulvérisé entre les rouages qui ne s’arrêtent jamais. 

C’est pourquoi, vous êtres humains, intégrez-vous à l’inflexible mécanisme du grand chef-

d’oeuvre insaisissable pour vous qu’est cette Création et, dans sa vibration régulière, vous serez 

heureux pour toute l’éternité! 



18. Pour le 30 mai 1935 (Le Sacrifice) 

La grâce de Dieu laisse s’ouvrir le Portail qui donne accès à la Source de Vie. Mais seulement 

pour ceux qui se sont humblement ouverts à la Parole. Et doivent aussi recevoir une goutte de 

cette Source de Vie tous ceux qui ont maintenu éveillée en leur for intérieur l’étincelle de leur 

esprit qui, maintenant en ces jours du Jugement, et secouée par l’aspiration à la Vérité, devient 

plus embrasé, faisant éclaté tout obstacle en le consumant, pour gravir humblement dans la 

gratitude et dans la joie le chemin des hauteurs lumineuses. 

Là où l’esprit cherche victorieusement à surmonter les obstacles qui le tenaient jusqu’à 

présent exclu de la vraie Lumière, là cette recherche se montre aussi terrestrement car un tel 

être humain cherche sans répit sur la terre le chemin qui conduit vers les hauteurs lumineuses, 

à la Sainte Montagne! 

Et avec patience et par un pénible labeur il surmontera tout ce qui lui barre le chemin, qu’il 

s’agisse de sa famille ou d’autres circonstances; il se libérera de tout ce qui cherche à le retenir, 

de tous les êtres humains qui ne veulent pas aller avec lui. 

Telle est la Volonté de Dieu et Sa Loi, et cela se produira! Tant de choses sont aujourd’hui 

différentes de ce qu’il en était à l’époque de Jésus. Autrefois, tous les êtres humains devaient 

venir à Lui s’ils voulaient L’entendre; car la Parole ne pouvait être donnée aux humains que 

par sa bouche. 

Aujourd’hui, la Parole est déjà accessible à tout être humain sous forme de livre, de sorte 

qu’il n’est donc pas obligé de venir à Moi. S’il cherche, il peut se procurer le Livre de la Vérité, 

il peut L’obtenir en de nombreuses langues si seulement il le veut réellement! Porte-t-il en son 

âme l’aspiration vers la Parole, il sera alors spirituellement et inéluctablement conduit par son 

guide de telle sorte qu’il aura l’occasion d’une manière ou d’une autre de La rencontrer. Il 

l’atteindra de façon certaine, car personne n’est en réalité si pauvre qu’il ne puisse en trouver 

une possibilité. 

Et même s’il devait être physiquement affamé pour se gagner la Parole de la Vérité, il n’en 

retirerait que du profit! 

Je vous le dis&: il vous est cependant exigé bien davantage! L’humanité s’est effondrée 

tellement bas que même la Lumière ne pouvait s’attendre à une telle chute. Et à cause de son 

vouloir personnel rigide et mauvais, l’humanité est tombée si vite que l’aide de la Lumière dut 

pénétrer profondément dans les ténèbres elles-mêmes afin de retenir au moins en partie encore 

cette chute abrupte criminellement provoquée par les êtres humains pour qu’ils ne doivent pas 

tous être rejetés. 

C’est pourquoi la Lumière descendit plus profondément dans les ténèbres qu’il ne l’avait 

jadis été annoncé et qu’Elle dut combattre pour gagner un point d’ancrage dans la mare 

répugnante de ceux qui sont déjà damnés par leur manière d’être, uniquement pour que l’aide 

puisse être donnée à ceux qui sont entraînés dans la chute abrupte des masses par l’enlacement 

de milliers de fils qu’ils ne peuvent remarquer dans les ténèbres, alors que leurs âmes aspirent 

à la Lumière. 

Pour cette raison, vous devez utiliser toutes vos forces pour vous accrocher maintenant à 

la Parole, afin de vous élever hors du gouffre insondable dans lequel vous vous trouvez encore, 

avec le regard dirigé vers le haut. Vous ne savez pas, non, dans quel horrible et indicible 

marécage mortel vous vous êtes déjà enfoncés. Car votre regard ne pourra s’ouvrir de nouveau 

que lorsque vous serez autorisés à pouvoir le contempler d’en haut. 

C’est pourquoi, pour votre salut, votre esprit doit être maintenu en éveil par un constant et 

grand effort afin que vous ne retombiez pas dans le danger du sommeil de mort enveloppant. 



La Parole salvatrice s’est ancrée pour vous dans un terrain qui jusqu’à ce jour penchait 

déjà incontestablement vers les ténèbres. Maintenant, vous devez vous-mêmes vous efforcer de 

vous maintenir en éveil si vous voulez encore vous sauver d’une chute plus profonde. La 

possibilité vous en est donnée par l’ancrage de la Lumière. 

Ne pensez pas que cela soit commode, ce serait désormais votre naufrage définitif. Même 

cette fausse opinion selon laquelle on se trouve bien à l’aise sous la protection pleine d’Amour 

de Dieu, sachez qu’il faut d’abord qu’elle renaisse en vous d’une manière complètement 

nouvelle avant que vous puissiez être admis à recevoir les grâces de Dieu dans la Création. 

Il est voulu de Dieu que l’être humain doive maintenant faire un effort de toutes ses forces, 

pour recevoir encore une fois la Sainte Parole non déformée, pure et non falsifiée! Cette Parole 

qu’il a si souvent dédaignée et outragée, croyant dans une prétention insensée propre à sa 

condition humaine, qu’il fallait le supplier pour qu’il accepte qu’on La lui apporte et croyant 

que c’était quelque chose de grand de sa part si seulement il L’écoutait et La prenait en 

considération, ou même s’il ne s’y opposait pas en tant qu’ennemi. 

Fous que vous êtes! Dieu exige désormais de vous que vous sacrifiiez tout pour l’Amour 

de Sa Parole, seulement pour être autorisés à La recevoir encore une fois en vous. 

Par la notion de „sacrifice“ il n’est pas dit ici d’empiler toutes vos possessions afin de les 

offrir en don, ni se défaire des biens et des joies terrestres. Non, dans l’échelle des valeurs, le 

devoir de sacrifice signifie tout mettre au second plan et considérer la Parole du Seigneur, Sa 

Sainte Volonté, comme ce qu’il y a de plus haut, de plus indispensable pour les êtres humains! 

C’est dans le fait de tout placer derrière la Parole de Dieu que réside déjà le sacrifice! 

Vous ne devez donc pas être privés des autres choses, mais vous ne pouvez pas les 

considérer comme le plus important et comme le principal dans le cadre de vos aspirations, 

comme il en fut, hélas, le cas jusqu’à présent. 

Toutefois, ne pensez pas que tout cela soit si facile pour vous, car la vie doit exister dans 

ce vouloir! Il faut que cela grandisse en vous pour devenir une évidence, comme une partie de 

votre existence quotidienne. La Volonté de Dieu doit constamment être placée au-dessus de 

tout ce que vous pensez ou faites et vous demeurer sacrée. Remplis de confiance, votre regard 

doit se tenir fixé sur Elle en toutes circonstances sans jamais en dévier ne serait-ce qu’une seule 

seconde! 

C’est seulement ainsi que vous pourrez atteindre ce que vous devez maintenant atteindre, 

et cela n’est pas si facile pour vous, parce que vous êtes restés étrangers à ce qui devait pourtant 

être tout pour vous et le demeurer pour toujours! 

Vous vous en êtes bien trop éloignés et ne pouvez même plus en faire surgir une notion 

dans votre esprit, et encore bien moins la transformer en actes! Essayez seulement, vous vous 

fatiguerez vite, et cette fatigue sera pour vous la mort! C’est pourquoi, comme pour un grand 

malade pour qui le sommeil deviendrait rapidement un sommeil de mort, vous devez être 

constamment maintenus en éveil, même par la frayeur et l’épouvante! Et ce, à tout prix! Jusqu'à 

ce que vous vous soyez transformés afin de pouvoir demeurer volontairement en éveil. 

Vous devez être assoiffés de la Parole comme quelqu’un qui meurt de soif l’est d’une 

goutte d’eau! 

Ce que cela signifie pour vous, ce que c’est pour vous, vous le vivrez d’expérience, 

continuellement, jusqu’à ce que vous soyez arrivés à ce point-là et qu’alors, dans l’humilité la 

plus authentique, vous imploreriez votre Dieu pour cette grâce. 

C’est à ce point-là que l’être humain doit arriver s’il veut encore une fois être sauvé et 

accepté par Dieu. S’il ne le peut pas, alors il doit être considéré comme perdu pour toute 



éternité! Pour tout, vous aviez toujours un petit quelque chose en reste, mais pas pour la Parole, 

qui vous apporte la Vie! 

Pour toutes leurs coutumes terrestres, les êtres humains avaient de l’intérêt et du temps, ils 

pouvaient même leurs consentir de nombreux sacrifices; pour le sport et les projets de leur 

propre intellect, ils investissaient des millions, mais pour l’aide que Dieu leur apporte, ils n’ont 

jamais le temps! 

Vous devez désormais apprendre, êtres humains, à estimer la Parole de Dieu réellement 

au-dessus de toute autre chose; car vous devez maintenant tout mettre en œuvre pour y parvenir, 

toute votre force, le plus grand vouloir que vous soyez capables d’apporter dans le terrestre et 

le spirituel. Rien ne vous y sera épargné. 

Ce que vous avez jusque-là préféré à la Parole de votre Dieu, vous devez le perdre, le 

laisser derrière vous! En définitive, vous devez lutter pour la Sainte Parole du Message jusqu’à 

la limite du désespoir, afin que vous sachiez enfin l’estimer pour ce qu’Elle vous apporte. 

Jusqu’à présent cela vous fut rendu trop facile. Vous ne L’avez pas apprécié. 

Maintenant, le Commandement du Seigneur est que vous devez d’abord montrer qu’Elle 

est tout pour vous avant de La recevoir, afin de vivre par Elle d’une façon nouvelle. 

Il en va tout autrement qu’à l’époque de Jésus! Pour vous, c’est le contraire à cause de 

votre petitesse et de votre repoussante présomption qui devra être écrasée jusqu’à ce que même 

le plus petit grain de poussière soit martelé et détruit dans une souffrance sans limites; car vous 

ne pouvez plus être aidés autrement. 

Vous avez sombré bien trop profondément, plus profondément encore que la Sagesse de 

Dieu elle-même ne l’avait tenu jadis pour possible; car vous ne vous êtes comportés à l’égard 

de la Lumière que de façon criminelle. 

L’ensemble des prophéties s’accomplira sur vous, mais vous avez rendu inévitable que 

beaucoup plus d’êtres humains devront tomber dans la décomposition, par votre propre faute, 

qu’il n’avait pu être pris en considération à l’époque de ces prophéties, même en admettant la 

plus incroyable décadence. Brûlants de rage, les êtres humains se fracasseront la tête sur le mur 

de Lumière qui, sans faire attention à eux, s’étend maintenant au-dessus de la terre entière. 

À cause de votre comportement, il en est advenu autrement que ce qui était prévu, plus 

sévère, plus dur;  cependant vous avez bien mérité cette dureté! De façon générale, il m’est 

difficile de tisser encore une étincelle d’Amour dans le destin de l’humanité qu’elle s’est 

imposé de force; car les êtres humains n’en sont pas dignes! 

Ils doivent maintenant se consumer de chagrin, se donner de la peine et lutter pour chaque 

Parole qu’ils peuvent recevoir en provenance du Trésor qui leur fut si souvent offert et auquel 

de nouveau, aussi tout au long de ces dernières années, ils ne voulurent pas prendre en 

considération. Ils ne voulurent pas; en cela réside leur plus grande faute! Elle doit être expiée 

jusqu’à la dernière, la plus légère hésitation! 

Vous devez reconnaître quelle valeur vous avez encore et toujours méprisée et repoussée! 

Rien ne doit vous être remis! Et même si par cela vous deviez aller tous par le fond! Car, avec 

une aide prématurée, votre poison resurgirait avec vous et se répandrait à travers le monde 

comme cela est souvent arrivé. 

Prouvez par vos efforts pendant des années que vous prenez cette transformation au sérieux 

et qu’elle n’est pas seulement le fruit de la détresse! Vous qui, durant des millénaires, vous êtes 

rendus coupables de crimes contre la Lumière, vous ne pouvez plus désormais vous attendre à 

ce que l’on ait confiance en vous. 



Des preuves, voilà ce que vous devez donner maintenant à votre Dieu, non des paroles! 

Cela, Je vous le clame, moi, en tant que Imanuel, au Nom de mon Père Tout-Puissant que vous 

raillez par vos actes! 

Vous devez désormais apprendre à craindre Dieu, afin que vous vous habituiez à Le 

respecter avec humilité et à Le louer pour chacun des dons qu’Il vous a accordés jusqu’à présent 

en surabondance. 

Et quiconque, parmi cette humanité, refuse de l’apprendre dans la souffrance, comme il 

convient à la créature, qu’il soit damné pour toute l’éternité et effacé du Livre de la Vie, lequel 

ne devra plus porter son nom! 

Seule la Lumière est la Vie et la Force! Et celui qui ne veut pas aspirer à la Lumière, celui-

là ne doit plus recevoir de Sa Force! La Colère du Dieu Tout-Puissant va imposer la Grande 

Purification! Alors, vous reconnaîtrez que seule la Parole du Message du Graal peut vous 

sauver, vous aider dans votre détresse! 

Mais vous devez chercher à La saisir, Elle ne vient pas à vous. Luttez, hâtez-vous, donnez-

vous de la peine, de sorte que vous ne la perdiez pas encore au dernier instant. Sinon vous 

seriez alors solitaires, sans Lumière, sans chaleur et sans vie, et vous devriez périr dans des 

milliers de souffrances! 

J’ai le commandement de ne rien vous rendre trop facile, afin que vous demeuriez éveillés 

en esprit! C’est précisément en cela que réside l’Amour de Dieu qui vous restera toujours 

incompréhensible parce qu’Il s’accorde très rarement avec vos désirs. L’Amour de Dieu vous 

aide, êtres humains, c’est pourquoi Il ne vous flattera jamais. Il faut que vous soyez maintenant 

mis de force dans la Loi du mouvement spirituel, afin que vous puissiez continuer à vivre et ne 

sombriez pas dans la décomposition. 

Maintenant Je vous le proclame aujourd’hui&: 

Personne ne peut dorénavant venir à Moi, si ce n’est par la Parole! 

Seule la Sainte Parole ouvre le Portail vers Moi, humains. Sur la terre et dans l’esprit. Celui 

qui veut venir à Moi doit porter en lui la Parole du Message non déformée, fidèlement et 

solidement! Aujourd’hui, prenez cela avec vous pour l’accomplissement! 



19. La gardienne de la flamme 

Ingrats et sans compréhension, voire remplis de reproches, tels sont les êtres humains en face 

des plus grands secours de la Lumière. 

Il est affligeant de constater que même des êtres de bon vouloir se comportent 

lamentablement à cet égard, ou alors, remplis de doutes, du fait des espoirs non réalisés de leurs 

faux désirs terrestres, ils se détournent de la Lumière qui, précisément dans le non-

accomplissement de ces désirs, leur accorde très souvent salut et profit. 

Mais, entêtés comme des enfants, les êtres humains se détournent de la reconnaissance de 

l’omnisagesse de l’Amour et se nuisent ainsi dans une mesure telle que, bien souvent, ils ne 

peuvent plus jamais reprendre leur ascension et vont à leur perte, tels des grains de semences 

inutilisables dans cette Création. 

Le plus petit de tous les maux qu’ils s’imposent ainsi au cours de leurs pérégrinations, ce 

sont les multiples incarnations se rattachant à la fonction de réciprocité, lesquelles s’étendront 

sur des siècles, voire des millénaires, et qui retardent toujours à nouveau la possibilité 

d’ascension de l’esprit, provoquent de nouvelles souffrances et produisent constamment de 

nouvelles chaînes d’inutiles complications qui devront être rachetées, de toute nécessité et 

jusqu’à la dernière et la plus fine particule de poussière, avant que l’esprit ne puisse se dégager 

de la confusion engendrée par son obstination. 

Si la Lumière était comme le genre humain, de lassitude Elle laisserait tomber la Création; 

car il Lui faut en vérité une incroyable patience pour permettre à une obstination aussi 

répugnante et stupide de se développer jusqu’à épuisement, afin que les êtres de bon vouloir 

qui aspirent encore à s’élever, ne perdent pas leurs possibilités de salut et ne soient pas 

contraints de sombrer dans le tourbillon de l’anéantissement autoprovoqué par ceux qui ne 

veulent plus s’amender. 

Cependant, même parmi les êtres de bon vouloir, seule une petite partie arrivera au 

sauvetage réel, car beaucoup d’entre eux qui auparavant sont devenus faibles, se découragent 

avant et pensent avoir pris de faux chemins, parce que tant de choses se dressent contre eux, 

apportant contrariétés, mécontentements et souffrances dès l’instant où ils font preuve de bon 

vouloir, alors qu’auparavant ils n’en avaient pas remarqué autant. 

Avec la décision d’entreprendre l’ascension avec un ferme vouloir pour le bien s’instaure 

d’abord pour certains une époque qui veut les polir, par l’expérience vécue de leurs fausses 

pensées ou actions ayant existé jusqu’à présent, et ainsi les transformer pour accueillir ce qui 

est juste! Plus cela est, plus un tel être humain est comblé de grâces et plus l’aide de la Lumière 

est importante. 

C’est déjà le commencement du salut, la délivrance des ténèbres qui en apparence 

l’étreignent encore plus solidement. Mais cette étreinte plus ferme et plus dure n’apparaît ainsi 

que parce que l’esprit, s’éveillant déjà et se renforçant, tend à s’éloigner des ténèbres qui le 

retiennent. 

Seule l’aspiration de l’esprit vers le haut fait paraître plus douloureuse la poigne des 

ténèbres, parce que, jusqu’alors, celle-ci ne pouvait pas être tellement perceptible aussi 

longtemps que l’esprit se soumettait volontairement ou se pliait à cette étreinte. Il ne leur offrait 

alors aucune résistance, mais abandonnait toujours sans se débattre. 

C’est seulement avec le vouloir de s’élever que l’obstacle mis par les ténèbres devient 

obligatoirement sensible et qu’il fait finalement une incision dans l’esprit qui s’élève jusqu’à 

ce que, pour finir, il s’arrache avec violence, pour devenir libre des liens qui le retiennent. Que 

cet arrachement ne s’effectue pas toujours sans douleur, le mot lui-même l’exprime déjà; car 



un arrachement ne peut pas se faire en douceur. Mais il ne reste pas de temps pour un 

dégagement paisible. Pour cela, cette terre a déjà sombré beaucoup trop bas et le Jugement 

Universel est dans son accomplissement final. 

À tout cela, l’être humain ne réfléchit pas. Plus d’un pense que sa décision ne doit pas être 

juste, parce qu’auparavant, il ne ressentait pas du tout de tels obstacles et pouvait même s’être 

senti à l’aise. Et c’est par de telles fausses pensées, qu’il se laisse de nouveau sombrer sous le 

poing des ténèbres. Alors, il ne s’y oppose plus et c’est pourquoi il ne ressent plus cette étreinte 

comme hostile. Il est entraîné vers le bas sans le ressentir encore douloureusement, jusqu’à ce 

qu’il soit secoué par l’appel du Jugement, auquel il ne peut pas se soustraire, mais alors… pour 

lui, il est trop tard. 

Il n’est secoué que pour reconnaître, épouvanté, sa chute dans l’abîme sans fond de la 

décomposition définitive, de la réprobation. Et ainsi commencent les tourments qui jamais plus 

ne cessent, mais doivent obligatoirement s’accroître jusqu’à l’horrible fin du droit à l’auto-

conscience, donc de pouvoir être humain, ce qui aurait pu lui apporter la félicité pour toute 

l’éternité. 

Songez, vous les humains, que vous êtes tous profondément nichés dans les ténèbres, que 

vous vous y êtes vous-mêmes nichés! Si vous voulez vous sauver, vous devez lutter pour vous 

en dégager et ma Parole vous en montre le chemin, Elle vous offre, par le savoir, la possibilité 

et la force de mener à bien votre libération et votre rédemption! 

Aussitôt que vous avez décidé d’échapper à cette chute dans les ténèbres qui, vous 

étreignant fermement, vous entraînent sans aucune compassion dans les profondeurs, un rayon 

de Lumière et de Force vient à votre aide, tel un éclair, au moment même de cette décision. 

Par vos pensées jusqu’ici fausses, par vos actes qui vous entraînent vers le bas, vous avez 

noué d’innombrables nœuds dans les fils de votre destin. Or, sous la poigne des ténèbres, vous 

n’y avez plus du tout pensé, vous ne pouviez pas non plus ni les voir ni les ressentir, parce 

qu’ils se trouvent encore au-dessus de vous, barrant votre chemin et votre liaison avec les 

hauteurs lumineuses. 

Cependant, lorsque vous aspirez vers le haut, vous retrouvez évidemment sur votre chemin 

tous ces noeuds et vous devez les dénouer l’un après l’autre afin de rendre libre le chemin de 

votre ascension. 

Cela vous paraît comme une infortune et une peine, comme une souffrance de l'âme, alors 

qu’il s’agit des noeuds de vos vanités et de tant de choses encore. Mais en réalité, c’est l’unique 

possibilité de libération et le seul salut possible qui ne peuvent, certes, pas être différents, non, 

étant donné qu’auparavant vous vous étiez déjà préparés vous-mêmes le chemin de cette façon 

et que vous devez maintenant le parcourir à rebours si vous voulez revenir vers le haut. 

Tel est le chemin de votre libération et de votre rédemption, tel est le chemin de l’ascension 

dans les hauteurs lumineuses! Ce chemin ne peut absolument pas être différent. Et puisqu’à 

présent vous vous trouvez dans les ténèbres, il est facile à comprendre que tout se dresse contre 

vous pour vous entraver à l’instant même où par votre décision, vous voulez vous élever vers 

le haut, vers la lumière! 

Vous avez seulement besoin d’y réfléchir un peu pour comprendre la justesse du processus 

et même pour parvenir vous-mêmes à cette conclusion! 

Mais ils sont très nombreux ceux qui s’imaginent que, dès l’instant où ils veulent s’élever, 

tout doit déjà se montrer devant eux inondé de soleil et de joie, que tout doit leur réussir sans 

combat, que leur chemin doit s’aplanir immédiatement et, qu’en récompense, les fruits les plus 

suaves doivent leur tomber du ciel dès le début et sans aucune peine. 



Et alors, si cela se passe tout autrement, leur vouloir se lasse rapidement, ils abandonnent 

l’effort et retombent paresseusement dans leur ancienne voie s’ils ne vont pas même jusqu’à se 

montrer hostiles à l’encontre de Celui qui leur avait montré le chemin menant à la libération, 

et qui, selon leur opinion, ne leur avait causé que des inquiétudes. 

Telle est la majorité de ces êtres humains de la terre! Stupides et paresseux, prétentieux, 

exigeants et réclamant encore récompense et remerciement pour permettre que leur soit offert 

le chemin qui les conduit hors du marécage dans lequel ils se vautrent paresseusement, pour 

finalement y être engloutis. 

Mais vous qui voulez sincèrement combattre pour vous-mêmes, n’oubliez jamais que vous 

vous trouvez dans les ténèbres, où un bon vouloir est immédiatement attaqué. Votre entourage 

aussi cherchera rapidement à faire valoir des droits sur vous si vous avez l’audace de vous en 

dégager afin de ne pas être engloutis. Même si auparavant jamais personne ne s’était soucié de 

savoir ce que votre âme voulait, même si jamais personne ne s’était inquiété non plus de savoir 

si votre âme était menacée de mourir de faim et de soif, ou si personne ne s’était montré 

volontaire pour vous réconforter, dès l’instant où vous osez poser le pied sur le seul vrai chemin 

menant à votre rédemption, alors, soudain, tous se manifestent rapidement afin que vous ne les 

quittiez pas. 

Ils se disent alors inquiets du salut de votre âme, bien qu’ils vous aient déjà fourni plus 

d’une preuve que, en réalité, votre âme et votre existence terrestre leur étaient complètement 

indifférentes! 

Lorsqu’on observe souvent cela, c’est tellement frappant que c’en est ridicule et ce 

processus montre distinctement que tous ces chers parents terrestres ou autres connaissances 

ne sont rien d’autre que les instruments aveugles des ténèbres, aux pressions desquelles ils 

obéissent sans en être conscients. Et si vous ne les écoutez pas, ils prouvent par leur 

comportement que ce n’était effectivement pas le souci pour vous qui les motiva; car le 

véritable souci devrait comprendre l’amour du prochain. Mais on ne voit pas d’amour lorsqu’ils 

vous contrarient par des remarques haineuses ou des paroles méchantes à votre sujet, ou même 

lorsqu’ils cherchent à vous nuire de n’importe quelle manière. 

La haine que nourrissent toutes les ténèbres à l’encontre de ce qui aspire à la Lumière se 

déchaîne manifestement et rapidement! Observez et apprenez maintenant à reconnaître les 

ténèbres à cela. Précisément à cela vous verrez aussi que vous avez choisi le bon chemin; car 

les ténèbres sont contraintes de se révéler dans le genre qui leur est propre et n’appartient qu’à 

elles! 

Vous apprendrez facilement à faire la distinction! Et au-delà de vous, la véritable haine 

des ténèbres et de leurs esclaves se dirige finalement contre Celui qui est la Parole et L’offre 

aux êtres humains pour leur rédemption! 

Faites-y attention! Car ainsi vous reconnaissez désormais immédiatement tous les trabans 

de Lucifer déjà réprouvés dans le Jugement. 

Détournez-vous de ceux-là et n’essayez plus de les aider, eux aussi, par la Parole; car Elle 

ne doit plus leur être offerte! Il vous faut les en écarter à présent si vous ne voulez pas souffrir 

vous-mêmes de dommages causés par une complaisance inconsidérée. 

Votre amour s’adresse à la Lumière et à tous ceux qui aspirent à la Lumière en un pur 

vouloir rempli d’humilité, mais non à ceux qui doivent nécessairement être expulsés de cette 

Création parce qu’ils y sont nuisibles. 

Avant tout cet appel est encore une fois adressé à la féminité! La féminité, du fait de son 

intuition plus fine, a la faculté de distinguer avec une certitude infaillible ce qui appartient à la 



Lumière et où il y a encore de l’espoir pour cela, et ce qui reste sans recours en proie aux 

ténèbres et doit disparaître avec elles selon la Sainte Volonté de Dieu! 

Pour arriver à cela, il faut que cette féminité soit d’abord elle-même purifiée et sorte de ce 

marécage dans lequel elle a étourdiment entraîné l’humanité entière! Et aussi lorsque sa vanité 

se sera détachée d’elle, elle pourra de nouveau ressentir par l’intuition d’une manière juste. 

J’accuse, encore une fois cette féminité de tous les esprits humains d’évolution qui s’est 

que trop volontiers laissé séduire, de descendre du rang que le Créateur, dans Sa grâce, lui avait 

assigné, et de répandre la corruption à la place de la bénédiction de Dieu, de déformer tout ce 

qui est noble, tout ce qu’elle devait maintenir intègre et aussi inaltéré. 

La dignité de la femme, elle la traîna dans la poussière! Toute sa façon de penser et ses 

aspirations étaient soumises aux calculs les plus bas et tout le charme de son être, qui lui fut 

donné par le Créateur en cadeau afin de maintenir ainsi éveillée dans les âmes l’aspiration vers 

la beauté des hauteurs lumineuses et d’enflammer le désir de protéger tout ce qui est pur, ce 

charme, en lui-même sublime, fut dédaigneusement traîné dans la fange la plus vile par la 

féminité de la terre pour être utilisée de façon coupable uniquement dans des buts terrestres! 

J’accuse! Jamais encore une créature de la Création n’a sombré aussi bas que la femme de 

la terre l’a fait! 

Que désormais dans la Sainte Force de la Lumière, la fonction de réciprocité atteigne avec 

une violence sans frein toute femme qui ne veut pas s’éveiller à des actions nobles et pures, 

celles que, par grâce, le Seigneur déposa jadis, en ses mains et pour lesquelles il l’équipa aussi 

en conséquence! 

C’est la féminité, la femme, que le Créateur a choisie jadis pour être la gardienne de la 

flamme de l’aspiration sacrée vers la Lumière dans toutes Ses Créations, et Il la dota pour cela 

de la faculté d’intuition la plus fine. Elle est née pour accueillir sans y mettre d’entraves les 

rayonnements de la Lumière et les transmettre, de la manière la plus pure à l’homme, de même 

qu’à son entourage immédiat. 

C’est pour cette raison qu’elle exerce une influence où qu’elle aille. Elle est comblée de 

grâce de par son genre. Et ce don de grâce, elle l’utilisa dans le sens contraire. 

L’influence que Dieu lui offrit, elle l’exerce pour atteindre des fins égoïstes et souvent 

condamnables, au lieu d’élever son entourage et de maintenir vivante dans les âmes l’aspiration 

vers la Lumière pendant leurs pérégrinations à travers les plans denses, qui doivent servir à 

l’évolution et à la maturation menant vers les hauteurs spirituelles! 

Les femmes devaient, de ce fait, être l’appui et le soutien de ceux qui cheminent, les élever 

et les raffermir de par leur existence et maintenir ouverte la liaison vers la Lumière, Source 

Originelle de toute vie! 

Elles auraient déjà pu faire de cette terre un paradis dans la matière dense, vibrant 

joyeusement dans la pure Volonté du Tout-Puissant, du Tout-Éternel! 

Mais la gardienne de la flamme de l’aspiration sacrée vers la Lumière a failli, failli comme 

jamais une créature n’a failli jusqu’à ce jour, parce qu’elle était pourvue de dons dont la 

possession n’aurait jamais dû lui permettre de chuter! Et elle a entraîné avec elle une partie 

cosmique entière dans le bourbier des ténèbres! 

Mais la pleine rétribution doit lui revenir pour son comportement indiciblement criminel, 

pour avoir souillé même ce qu’il y a de plus pur, et dont elle devait demeurer la gardienne! 

Long est le chemin et immense est l’effort qui attend maintenant la femme qui aspire, à 

l’avenir, à coopérer. Mais la grâce d’une force accrue lui est de nouveau donnée en partage, si 

elle le veut sincèrement! Mais qu’elle ne pense pas que cela soit si facile. L’éminente 

distinction d’être une nouvelle fois autoriser à devenir gardienne de l’aspiration vers la Lumière 



et de la maintenir vivante dans la matière grâce à la pureté de sa dignité de femme, cette haute 

distinction veut être conquise par une vigilance constante et une inébranlable fidélité! 

Éveille-toi, femme de cette terre! Redeviens pure et fidèle dans ta pensée et ton action, et 

maintiens ton vouloir entier solidement ancré dans la sainteté de la Volonté de Dieu! Éveille-

toi ou disparais dans la Justice inflexible du Seigneur! Il ne te sera pas donné la possibilité de 

nuire encore une fois aussi gravement à la génération qui arrive maintenant sur terre. Que celle 

qui, parmi la féminité, veut vivre dans le Royaume de Mille ans ici sur terre, devienne pour les 

âmes la plus pure gardienne de l’aspiration la plus sacrée vers la Lumière! Dans l’omnisainte 

Force de Dieu! 

AMEN 



20. La puissance de la langue 

Combien la parole humaine, elle aussi, est importante et significative dans l’activité de cette 

Création, dans le royaume des plans de matière dense, cela Je l’ai déjà donné à connaître. 

Cependant, l’être humain n’a pas saisi jusqu’à quel point l’influence formatrice pouvait 

s’étendre et combien la négligence pouvait agir de façon dévastatrice. Ce n’est pas seulement 

le mot individuel en soi qui agit sur votre entourage en l’influençant fortement et en le 

modelant, mais aussi la façon avec laquelle vous disposez et alignez les mots, la façon dont 

vous vous efforcez de les exprimer. 

Donc, la manière de parler elle-même agit fortement sur votre entourage. Vous savez que 

tout vient de la Parole! Au commencement était la Parole! Cela, Je vous l’ai déjà indiqué. Et 

même si dans cette phrase il s’agissait de la Parole de Dieu, laquelle contient en Elle les saintes 

Forces créatrices originelles, il n’en est pas moins que dans la parole humaine aussi, qui est née 

en même temps que l’être humain lui-même, par la Parole de Dieu, il vibre une Force qui, 

même si elle n’est pas une Force créatrice, est cependant une certaine Force formatrice qui 

agit jusque sur la matière dense fine et de là, rétroactivement, dans la matière dense. 

C’est pourquoi apprenez à observer plus soigneusement votre façon de parler! Disposez 

les mots de telle façon qu’ils vibrent de manière juste dans la Loi de la Création, donc qu’ils 

demeurent dans l’harmonie. Le rythme régulier de tout cycle de la Création doit résonner dans 

vos phrases, si vous voulez développer votre langage jusqu’à avoir cette puissance qui vous est 

ainsi donnée par Dieu! 

Je veux vous aider à reconnaître le danger de la négligence, de sorte que vous puissiez 

accomplir fidèlement avec moi le commandement du Seigneur pour les Jours du Jugement et 

qui vous est déjà connu depuis longtemps par ces mots:«Tout doit devenir nouveau!» 

Tout, pas seulement certaines choses! Et puisque seul le faux a besoin de devenir nouveau, 

ces paroles disent clairement et distinctement qu’à présent tout est faux sans exception; sinon, 

cela n’aurait pas besoin de devenir nouveau. Tout! Dans ce cas, ce n’est pas un mot à considérer 

comme un mot de tous les jours, mais c’est un commandement de Dieu qui doit être pris dans 

son plein sens, sans restrictions; car autrement il n’aurait pas été employé là. 

Et c’est cela que jusqu’à présent vous n’avez pas voulu saisir de la juste manière, avec tout 

son sérieux, et auquel vous pensez encore beaucoup trop superficiellement. De cela souffre 

votre grand vouloir, sans exception, et cela seul vous retient de faire ce pas qui est absolument 

nécessaire, et sans lequel vous ne pourriez jamais accomplir ne serait-ce qu’une partie de la 

tâche terrestre qui arrive maintenant, sans lequel votre développement ne peut pas s’achever. 

Ce pas si décisif pour tout, est: tout l’ancien, mais alors tout, est à laisser derrière vous et, 

en faisant cela, ne pas essayer d’en entraîner quelque chose dans le nouveau ou de le mêler au 

nouveau! Chaque tentative d’accueillir le nouveau et de le rendre vivant en vous est d’emblée 

sans issue et vaine, si vous voulez laisser encore adhérer à vous ne serait-ce qu’un grain de 

poussière de l’ancien.  Que ce soit dans vos conceptions ou vos capacités, dans ce que vous 

avez appris ou dans vos opinions. Le nouveau ne s’approche de vous que si tout l’ancien a été 

repoussé. 

Vous insérer de toute votre force dans la vibration de ce nouveau, c’est votre devoir 

premier et le plus nécessaire! Vous allez demander ce qu’est le nouveau, en faisant remarquer 

que vous seriez volontaires pour vous insérer dans sa vibration, si seulement vous pouviez le 

reconnaître d’une manière juste! 

Par contre Je vous dis: vous savez beaucoup de choses nouvelles, mais malgré cela vous 

vous cramponnez obstinément à l’ancien et, en de nombreux cas, vous ne tendez la main au 



nouveau qu’à contrecoeur! Ou bien, en l’exprimant avec plus de modération: vous vous 

approchez du nouveau avec une résistance intérieure. Je pourrais vous dire beaucoup, beaucoup 

de faits. Que ce soit l’esprit de famille sous la forme ancienne, que ce soit le penchant pour la 

mode que vous ne voulez pas laisser tomber entièrement sous aucun prétexte ou bien… En fait, 

c’est presque en tout que vous maintenez l’ancien relié au nouveau, même si vous manifestez 

le meilleur vouloir pour accueillir le nouveau. 

Et ainsi qu’il en est ici, il en va encore pour des milliers de choses, qui sont considérées 

comme secondaires, et qui pourtant se révéleront décisives avec une acuité tout à fait 

insoupçonnée. C’est pourquoi ne considérez jamais quoi que ce soit comme trop insignifiant, 

cela pourrait vous causer, comme conséquence et de façon inattendue, les pires déceptions! 

Cependant, que cet aspect extérieur ne soit dit qu’en passant, car il est toujours facile à 

modifier encore, même si à présent cela entrave en bien des cas l’essor de l’évolution joyeuse. 

Mais ce qui apporte des dommages réels, ce sont les vieux concepts qui, sous des milliers de 

formes, résident dans les êtres humains, et aussi encore en vous qui devez pourtant être les 

premiers à devenir nouveaux, parmi tous les êtres humains. 

Et en cela vous reprenez toujours le faux chemin, le chemin qui ne peut jamais conduire 

au but! 

Oui, vous savez beaucoup de choses nouvelles qui vous paraissent peut-être petites et qui 

ont malgré tout une importance incisive, mais dans ce nouveau vous cherchez toujours à 

réintroduire l’ancien vous abusant vous-mêmes d’une manière digne de pitié et vous excusant 

lamentablement vous-mêmes! Or, cela vous empêche de faire le plus important de tous les pas 

qui peuvent vous conduire au succès, le premier pas qui consiste à jeter courageusement 

l’ancien par-dessus bord, à détruire d’abord toutes les formes anciennes, sans pitié à l’égard de 

vous-mêmes, pour pouvoir ensuite accueillir le nouveau! 

Vous ne parviendrez jamais à insérer ne serait-ce que la plus petite partie de quelque chose 

du nouveau dans l’une des formes anciennes, cela dans l’illusion de devenir ainsi nouveaux! 

Vous ne pouvez absolument pas reconnaître correctement le nouveau, encore bien moins le 

saisir, avant d’avoir d’abord laissé derrière vous tout l’ancien complètement détruit. C’est la 

condition fondamentale pour le renouvellement, valable pour chaque individu et c’est la 

condition fondamentale pour l’humanité entière. 

C’est seulement après la totale destruction des vieux concepts, qui sont tous faux, que peut 

naître une réelle reconnaissance et compréhension du nouveau et du juste offerts par Dieu! 

Précisément en ce domaine, il n’y a pas de transitions, pas de guidance progressive, mais 

il faut que se fasse une Nouvelle Édification dans la Toute Puissance de Dieu dans la Création, 

une renaissance complète; mais ce ne peut être une transformation à partir du faux, car ce qui 

est faux serait encore capable de croître de nouveau, telle une mauvaise herbe, avec une force 

nouvelle. 

Saisissez donc d’abord cela comme étant le plus important pour vous et cherchez à 

l’accomplir intégralement, alors, mais pas avant, le nouveau pourra naître en vous-mêmes! 

Alors seulement, vous pourrez aussi le comprendre et ne courrez pas le risque de glisser de 

nouveau dans l’ancien. 

Je veux essayer de vous aider car Je vois qu’il ne vous manque certes pas du grand vouloir 

ni du zèle pour accueillir en vous le nouveau, mais aussi que vous ne pouvez pas encore vous 

décider à abandonner réellement et complètement l’ancien, même au risque de passer au début, 

auprès de vos proches, pour bizarres dans vos conceptions. 

Et cette peur, que vous ne voulez pas vous avouer, elle existe dans de très nombreux cas. 

C’est elle, et elle seule qui vous fait souvent hésiter à accomplir Ma Parole en ce domaine! 



Vous pourriez beaucoup trop vous faire remarquer, pensez-vous, pour tel ou tel cas, et vous 

trouvez tous les prétextes possibles pour vous servir d’excuse consolatrice à vos propres yeux, 

afin de ne pas accomplir ma Parole et mes demandes d’une façon aussi totale que cela serait 

nécessaire pour la Sainte Victoire de la Lumière ici sur terre! 

Par égard envers des êtres humains et à cause de diverses incommodités, vous rétrécissez 

vos limites de l’accomplissement et ne pensez pas qu’il n’y a alors absolument aucun 

accomplissement, s’il manque à l’ensemble ne serait-ce qu’une seule petite partie! 

Vous ne deviendrez jamais la risée des êtres humains, si vous accomplissez complètement 

ce qui est exigé de la part de la Lumière! Mais vous sombrerez avec les êtres humains et avec 

vos fautes si vous voulez tenir compte d’eux. 

Vous devez donc précéder tous les êtres humains de manière exemplaire.  Vous ne devez 

pas attendre que l’ancien s’effondre de lui-même, pour adhérer ensuite de plein gré à tout le 

nouveau, mais vous devez, déjà à présent, commencer sur vous! Et pour cela vous devez vous 

faire remarquer; il est voulu que tous les êtres humains parlent de vous! S’il n’en était pas ainsi, 

il n’y aurait aussi pas de différence. Mais l’absence de cette différence frappante, qu’elle soit 

dans l’habillement, dans l’activité ou dans votre manière d’être, pourrait seulement vous 

montrer que, comme les autres, vous vous tenez toujours dans l’ancien, dans le faux et que, 

jusqu’à présent, vous n’avez pas été capables de vous en dégager! 

Mais si vous-mêmes agissez ainsi, que voulez-vous alors attendre des autres qui doivent 

être plus loin de la Lumière sur la terre et qui ne reçurent pas non plus la Force qui vous fut 

accordée! 

Avec mon aide, vous devez maintenant commencer! Dans ce but, Je veux lever l’un après 

l’autre les voiles qui recouvrent les secrets de l’activité des Lois divines dans la Création, ces 

Lois qui malgré de fréquentes indications ne vous semblent pas encore suffisamment 

compréhensibles, car vous y accordez trop peu d’importance. Recevez aujourd’hui mon 

indication au sujet de la parole humaine, avec laquelle vous avez peu à peu développé vos 

langues! 

Le mot s’est formé dans la Loi et c’est pourquoi il porte en lui bien plus de signification 

que vous n’osez l’admettre. C’est pourquoi J’ai déjà montré les dangers du bavardage frivole 

et des discours sacrilèges, et vous ai nommé les fruits qui doivent en résulter dans la 

répercussion des Lois originelles de la Création, tant pour l’individu que pour les peuples et les 

races. 

Mais cette influence de chaque mot va beaucoup plus loin, jusque dans des détails en 

apparence tout petits. C’est pourquoi seul pourra atteindre un apogée durable le peuple qui, par 

sa langue, vibre dans le rythme des Lois divines de la Création! Mais il ne sera durable que si 

sa langue demeure constamment dans ce rythme et ne s’en laisse pas écarter par les artifices et 

les subtilités de l’intellect. 

Vous pressentez peut-être dès à présent quels méfaits ont déjà été commis en ce domaine, 

quelles entraves ont déjà résulté dans le cycle de tant de peuples uniquement de ce fait. 

Le développement progressif des sons utilisés pour s’exprimer, jusqu’à ce qu’ils 

deviennent un langage, s’effectua d’abord assez régulièrement en vibrant dans les Lois de la 

nature. Alors, tout était et resta dans l’ordre jusqu’au moment où, là aussi, l’intellect s’immisça, 

et où il déplaça complètement la pure vibration et l’arrêta. 

Mais vous ne devez pas y penser trop superficiellement! Les peuples les plus simples et 

proches de la nature qui possèdent peu de sons pour s’exprimer, peuvent, grâce à eux, vibrer 

bien plus harmonieusement dans les Lois que les peuples les plus intelligents par leur manière 

recherchée de s’entretenir avec les autres ou de faire connaître leur opinion. 



Ce n’est pas l’abondance des formes d’expressions en soi, mais la façon d’utiliser, 

d’assembler et d’aligner chaque mot qui détermine une juste ou une fausse vibration et qui en 

déclenche les conséquences. Or, cela est à présent tout aussi déformé et, pour cette raison, tout 

aussi faux que tout ce que l’esprit humain s’est formé ces derniers temps. 

Mais vous ne pouvez pas apprendre à faire une distinction à ce sujet, mais vous pouvez 

seulement la ressentir intuitivement! Vous ne pouvez donc y parvenir que si vous avez réveillé 

votre intuition et si vous la laissez librement s’imposer en vous-mêmes! 

Pourtant, Je veux quand même vous donner une indication que vous pouvez prendre 

comme pierre de touche. Depuis des siècles déjà, la venue du Fils de l’Homme ici sur terre fut 

préparée par la Lumière dans tous les domaines nécessaires à Sa mission de secours. Il en alla 

ainsi pour la langue dont Il avait besoin pour le Message issu de la Lumière, afin de lui donner 

toute la clarté terrestre requise qui Le rend accessible à cette humanité de la terre. Il fallut que 

sur terre une langue soit préparée, afin qu’elle vibre de façon aussi pure que possible dans les 

Lois originelles de la Création; une langue dont l’expression ne pourrait pas être infléchie plus 

tard, afin que le Message demeure pur en tout temps! 

C’est dans ce but que, depuis des siècles, la langue allemande fut déjà conduite avec 

sollicitude vers une perfection qui s’alliait à la vibration régulière de cette Création et la rend 

capable d’accueillir le plus intensément possible la Force de la Lumière et de La transmettre 

aussi plus loin sans altération. 

C’est pourquoi le Message issu de la Lumière est maintenant rédigé dans la langue 

allemande; car une autre langue n’aurait absolument pas pu le retransmettre dans sa clarté et 

sa précision, sans le rétrécir, pour autant qu’il soit possible de comprimer la Parole Vivante 

dans une forme de matière dense! 

Grâce à ces préparatifs qui eurent lieu au cours des siècles par de nombreux êtres tout 

particulièrement élus et comblés de grâces dans ce but, la langue allemande donna pour le 

moins au Porteur de la Parole divine vivante la possibilité d’utiliser cette langue pour 

accomplir, en ce domaine aussi, Sa mission ici sur terre. 

C’est pour cette raison que la langue allemande de Mon Message est, par la disposition des 

phrases et des mots, l’unique manière d’expression exemplaire pour tout l’avenir, car elle vibre 

de façon pure dans les Lois de la Création! 

Elle peut et doit, dans sa forme comme dans son mode d’expression, être reconnue un jour 

comme principe d’enseignement pour la langue allemande en train de se développer vers son 

apogée; cette langue qui plus tard, ici sur terre, sera obligatoirement utiliser par le peuple 

dirigeant, puisquec’est uniquement de cette manière et d’aucune autre qu’elle porte en elle la 

plus éminente faculté d’édification et de conservation, faculté qui reçoit l’apport de tous les 

puissants aides issus du tissage de la Création! 

À présent, comprenez clairement ce que cela signifie. La langue, sous cette forme, puise 

les Forces les plus grandes et agit de ce fait en façonnant et formant votre entourage et, avant 

tout, elle le forme d’une manière juste, telle que le Créateur le veut, ce qui est toujours et 

uniquement pour votre plus grand profit, pour la paix et le bonheur. 

Si vous déformez de nouveau ce genre de la langue, alors elle ne puise plus la puissance 

de toutes Forces et de nouveau elle ne formera plus les choses que d’une manière tout aussi 

déformée. 

C’est pourquoi appliquez-vous à saisir la langue correctement et à l’utiliser dans une 

vibration naturelle selon vos intuitions en tout ce que vous pensez ou mettez en paroles. Vous 

deviendrez ainsi promoteurs dans la matière; car des formes pures ne se laissent aussi former 

que par une langue pure! 



Ce genre pur, dans la vibration de la Création, vous est donné par le Message comme 

modèle! Conservez-le à l’humanité et protégez-le fidèlement; ne permettez jamais qu’on vous 

déforme ce genre et essayez de vous l’approprier, alors vous oeuvrerez avec succès sur la terre, 

par votre existence exemplaire pour le salut de tous les peuples! 

De ce fait, il vous est déjà clair que les dialectes d’une langue sont faux et qu’ils ne peuvent 

que porter préjudice, parce que la pureté fait défaut à cette langue, pureté qui, comme partout 

ailleurs, ne peut se montrer que dans la perfection. 

La raison d’être de chaque dialecte est soit une négligence qui par un laisser-aller entraîna 

de nouveau vers le bas la pureté originelle de la langue, soit la stagnation de la langue concernée 

sur l’un des degrés d’évolution nécessaires et naturels de son évolution, une résistance à la Loi 

de l’évolution constante vers la plus haute floraison de la pureté en toute chose, donc aussi dans 

la langue. 

Les deux possibilités sont répréhensibles et dirigées contre la Loi originelle de la Création; 

et il en va de même du maintien des dialectes et de leur pratique, que ce soit par un respect 

affectueux ou… par une paresseuse habitude. Tout y est faux, peu importe les motifs! Et comme 

ce qui est faux n’est jamais capable d’édifier, mais qu’il ne peut au contraire qu’apporter des 

préjudices ou pour le moins, être une entrave, – ce qui en soi est déjà aussi un préjudice, – 

celui-ci doit être peu à peu évité afin que l’être humain ne produise à l’avenir uniquement ce 

qui est utile pour la Création et qu’il ne soit plus un être nuisible. 

Donc même la pratique d’un dialecte est une manière de se raccrocher à ce qui est imparfait 

et qui, à son tour, n’est capable de former que de l’imparfait. Et cela modèle, forme dans tous 

les cas, peu importe que vous décidiez de cultiver ce dialecte par irréflexion ou de façon 

consciente, volontairement, elle forme avec ou sans votre vouloir. Et puisqu’elle ne peut former 

que de l’imparfait, conformément à son propre genre, les dialectes sont donc nuisibles, jamais 

utiles! 

Songez simplement à ce que vous faites ainsi et réglez-vous en conséquence. Les effets 

peuvent devenir dévastateurs. 

L’on dit souvent que les langues se montrent très intimement apparentées au genre des 

êtres humains, et cela est exact. Cependant, on le constate non seulement dans diverses nations, 

mais aussi dans tous les dialectes du peuple allemand lui-même, dans les différentes façons de 

parler une langue homogène! 

Toutefois, ce n’est pas le genre des êtres humains qui forme cette façon de parler, mais 

c’est, au contraire, la façon de parler qui façonne les êtres humains! La puissance de la 

formation et du façonnage ne réside que dans la parole, dans la langue ou, pour exprimer cela 

de façon plus tranchante, dans la façon de parler des êtres humains! Les caractéristiques si 

frappantes qui ressortent chez maints groupes humains aux dialectes différents n’ont surgi que 

des dialectes eux-mêmes; c’est uniquement par eux que ces groupes se sont développés, avec 

le temps, leurs particularités et non l’inverse. 

Un dialecte lourdaud formera des êtres humains lourdauds; un dialecte plaisant qui, à vrai 

dire, n’existe pas du tout, étant donné que seule une langue achevée peut être réellement 

plaisante, ne formera jamais des êtres humains lourds, des lourdauds, tandis qu’une façon de 

parler superficielle façonnera aussi que des êtres humains superficiels. 

C’est ainsi que chaque être humain qui veut en apprendre quelque chose peut exactement 

et très facilement observer cela jusque dans les moindres détails. Vous reconnaîtrez rapidement 

quelle intensité insoupçonnée a chaque effet produit par l’utilisation de vos paroles humaines 

sur l’ensemble de la matière, notamment de façon rétroactive sur votre entourage le plus 

proche. 



Cependant, ce n’est pas seulement dans la matière dense que vous pouvez en observer les 

conséquences, mais vous serez aussi capables d’en reconnaître bientôt les courants 

terrestrement invisibles. Si votre parler est en parfaite harmonie avec la vibration de la 

Création, alors, avec le temps, l’harmonie prévaudra autour de vous, la beauté et la grâce en 

naîtront et y fleuriront. 

Mais la beauté la plus grande et la grâce la plus belle sont immédiatement blessées par le 

dialecte ou par la prononciation défectueuse, il y manque la pureté et cela se fait sentir! 

Sans fin seraient les explications si Je voulais en parler plus en détail, cependant ces brèves 

indications vous suffiront certainement pour que vous puissiez désormais progresser vous-

mêmes, pénétrer plus avant dans l’observation, la recherche et la reconnaissance. Vous en 

trouverez partout la confirmation dans l’expérience vécue. 

Or, il n’est presque aucun domaine où vous ne tentiez, avec un vouloir joyeux, 

d’entremêler l’ancien à tout le nouveau que Je vous ai déjà donné! Notamment en ce qui 

concerne des petits souhaits que Je vous ai si souvent fait part comme conseils. 

Vous négligez aussi de nouveau ce que J’ai si souvent mentionné: que c’est dans ce qui est 

petit et simple que réside la vraie grandeur! 

Et puisque vous cherchez à maintenir avec une grande ténacité beaucoup de petites et 

simples choses dans l’ancien sans peut-être y réfléchir, le regard uniquement dirigé vers ce qui 

est grand et lointain, alors vous ne pourrez jamais prendre le véritable départ vers ce qui est 

grand ou vers ce qui vous paraît tellement grand et qui n’est pourtant que la conséquence de 

tout ce qui est petit. 

C’est pourquoi astreignez-vous désormais à découvrir d’abord les fautes fondamentales de 

tout ce qui est déformé et à les éliminer en premier lieu, de rompre avec elles, de détruire en 

elles tout l’ancien afin que vous puissiez pleinement saisir le nouveau sans le troubler avec les 

restes de l’ancien, lequel ne peut plus être selon le saint commandement de Dieu! 

Vous trouverez souvent dans ce qui n’est apparemment qu’accessoire et petit, le levier 

pour atteindre les choses les plus grandes, ce qui est une conséquence de toute la simplicité des 

Lois de Dieu. C’est pourquoi devenez simples dans ce que vous ressentez intuitivement, ainsi 

vous obtiendrez très rapidement la clarté sur toute chose et ne pourrez plus vous égarer comme 

jusqu’à présent. Mais il en est temps, il en est grand temps si vous voulez accomplir dans 

l’omnisainte Force de Dieu; car sans la simplicité vous ne pouvez pas La recevoir, encore bien 

moins La mettre à profit! 



21. La Parole Vivante (Pentecôte 1935) 

Pentecôte! Il y a quelques jours seulement, nous célébrions la Fête qui est la véritable 

Pentecôte, la fête de la Sainte Colombe, du déversement de la Sainte Force de Dieu dans cette 

Création! C’est le renouveau, la conservation et la guérison! 

Que cette Fête puisse continuer de subsister pour vous sur terre encore à l’avenir, que cette 

terre ne doive pas disparaître dans le Jugement avec tant d’autres astres, remerciez-en 

uniquement le grand Amour de Dieu qui vous aida encore au dernier instant, après que tout a 

déjà été poussé à sa fin par votre faux vouloir. 

Le temps est encore à venir où vous les êtres humains vous saisirez quel sacrifice fut 

nécessaire pour vous arracher à la perdition assurée. Aujourd’hui, vous ne le pouvez pas encore. 

Vous ne pouvez pas encore comprendre ce qui, en fait, fut réalisé pour vous à partir de la 

Lumière. C’est là quelque chose qui dépasse de très loin l’entendement humain. 

Mais vous pouvez remercier Dieu, le Seigneur, pour Son inconcevable bonté, cette bonté 

qui à chaque jour, à chaque heure, peut être reconnue dans votre existence entière, si seulement 

vous le voulez sincèrement! C’est pourquoi votre vie entière doit être gratitude! 

Gratitude, votre vie entière! Si vous interprétez ces mots au sens habituel, comme le font 

les êtres humains, il devrait être lassant de dire merci sans interruption; car l’être humain se 

représente par là une enfilade de nombreuses prières de gratitude. 

Mais cela n’est pas voulu. Le plus beau des remerciements est joie pure! S’ils vivaient 

selon la Volonté de Dieu, les êtres humains ne pourraient absolument rien trouver d’autre que 

la joie durant leurs pérégrinations à travers les matérialités! Qu’ils y rencontrent aussi de 

l’affliction est uniquement la faute des êtres humains; car l’affliction est étrangère à la Lumière. 

Les êtres humains se sont créés les ténèbres et, par là même, l’affliction, et par leur 

entêtement obstiné, ils s’y sont tellement empêtrés qu’il ne leur était finalement plus du tout 

possible de trouver encore les chemins capables de les en faire sortir. 

Sous l’influence de la volonté erronée des êtres humains, la matière n’est pas devenue un 

paradis mais, au lieu de cela, elle s’est uniquement transformée en un labyrinthe dont aucune 

âme humaine ne pouvait plus trouver l’issue. Ce faisant, les fautes se multiplièrent dont les 

conséquences entraînèrent un accroissement inouï du mauvais vouloir et, dans la broussaille 

des concepts déformés, toute ébauche de bon vouloir se trouva solidement enserrée et entravée 

dans sa croissance, de telle sorte qu’il lui fallut bientôt de nouveau dépérir. 

Voilà comment c’était, lorsque la Volonté de Dieu descendit dans la matière afin 

d’accorder encore un ultime secours à ceux qui en portaient intérieurement la nostalgie. 

Or, vous vous êtes représenté tout ceci de façon beaucoup trop superficielle; car les êtres 

humains sont forts étranges en ces choses. Ou bien ils sont rapidement prêts à rejeter tout ce 

qui leur est envoyé par Dieu, à cause de leur orgueilleux «vouloir-mieux-savoir», ou bien ils 

tombent dans l’excès inverse et, comme des croyants aveugles, ils escomptent très souvent de 

fantasques impossibilités qui se situent en dehors des Lois divines dans la Création. 

Ils en sont très déçus et retombent même facilement dans l’incroyance lorsque maintes 

choses se déroulent autrement qu’ils ne les ont imaginées. Dans leurs déceptions, dont ils sont 

eux-mêmes responsables, ils peuvent même devenir aussi démesurés qu’ils l’ont été 

précédemment dans leur foi aveugle et, à cause de cela, les pires ennemis de tout ce qui les a, 

à leur avis, déçus. En cela, ils sont capables d’accomplir l’inconcevable, même si leur 

comportement est complètement dénué de fondement, puéril et absolument indigne d’un être 

humain. 



Ils ne veulent faire preuve d’aucune compréhension pour une activité minutieusement 

ordonnée et fermement structurée dans la Création selon la Volonté de Dieu, Laquelle est 

inflexible, ils s’imaginent au contraire que Dieu peut à tout moment bouleverser et modifier 

arbitrairement Ses propres Lois. Ils ne réfléchissent pas qu’ils confessent ainsi très 

manifestement leurs doutes relativement à l’éternelle perfection de Dieu ou leur propre et 

incroyable étroitesse qui ne peut être qualifiée qu’indolence spirituelle ou bêtise, laquelle 

provient elle-même de la paresse. 

Avec de grands mots, ils veulent s’appuyer sur le fait que, dans la Création, tout est 

pourtant soumis à de constantes transformations. Certes cela est exact, mais les transformations 

se manifestent dans le développement logique et l’épanouissement de ce qui existe déjà sur la 

base des Lois de la Création, qui demeurent malgré cela immuables, qui agissent de façon 

stimulante, mais qui ne se modifient jamais. Ces grands mots ne sont donc que vains 

bavardages, totalement irréfléchis et utilisés avec une superficialité frivole. 

Les êtres humains répandent par leurs paroles des valeurs énormes comme des enfants qui 

jouent sans avoir saisi ces valeurs elles-mêmes. C’est pour cette raison qu’ils utilisent ces 

paroles d’une manière fausse et leur donnent des interprétations erronées. 

Quant à la vérité qui repose en elles, ils ne la voient pas, étant donné qu’ils entendent et 

retiennent de leur lecture que ce qu’ils veulent. Mais pour faire des recherches approfondies et 

des efforts pour comprendre ce que ces paroles doivent signifier et ce qu’elles expriment aussi 

d’une façon suffisamment nette, ils n’y sont absolument pas prêts à cause de leur nonchalante 

suffisance. 

La juste compréhension à ce sujet fait aussi défaut à encore beaucoup d’entre vous, parce 

que vous n’avez certes pas encore suffisamment approfondi Mon Message pour vous 

représenter en images la perfection du Tout-Puissant Créateur dans Son intangibilité et Son 

immuabilité fondamentales, en lesquelles réside en une claire simplicité l’inconcevable 

grandeur que l’esprit humain ne veut pas se représenter. 

Lors de toutes vos réflexions, vous devez toujours prendre rigoureusement pour base 

l’immuabilité inhérente à la perfection des Lois divines auto-actives de cette Création, lorsqu’il 

s’agit de l’étude et de l’explication de tout événement. Sinon vous ne pourrez jamais progresser 

et vous devez nécessairement vous égarer! 

C’est pourquoi il convient que précisément aujourd’hui Je soulève quelque peu le voile 

qui recouvre encore pour vous la grandeur de ce sacrifice que consentit Parzival pour votre 

rédemption et votre libération. 

Vous vous imaginez vraisemblablement que le plus difficile fut sans doute le combat 

contre Lucifer, un combat qui se termina par l’enchaînement de Lucifer. Mais il n’en est pas 

ainsi, le plus difficile fut au contraire d’ouvrir pour vous les chemins permettant de sortir du 

labyrinthe que vous aviez cultivé par vos fautes! 

Ceci n’est à la vérité qu’une partie de son Oeuvre de Rédemption; cependant, si vous 

cherchez un tant soit peu à saisir cette partie telle qu’elle a effectivement eu lieu, alors vous ne 

pouvez absolument plus faire autrement que remercier Dieu sans cesse au cours de l’existence 

qu’il vous est permis d’avoir. 

Représentez-vous encore une fois ceci: quittant la Lumière, prenant sur Lui toutes les 

difficultés liées à un chemin qu’Il avait déjà parcouru pour l’humanité dans les plans de la 

matière dense, Parzival arriva sur ce globe terrestre tombé si bas par la faute des humains. 

Lui, venant de la Lumière, ne savait pas ce qu’étaient les fautes et l’affliction, bien qu’Il 

ait pu déjà une fois apprendre à connaître la haine des êtres humains; car la Lumière ne connaît 

ni l’affliction, ni les fautes. Dans l’ignorance à leur sujet, Il se tint initialement au milieu de ces 



êtres humains et de leurs conceptions complètement fausses et déformées. Tout, autour de Lui, 

était faux sous la domination de Lucifer, tout était détourné de la Lumière, et pour Lui, tout 

était donc étranger et froid, voire même hostile et repoussant. 

Maintenant vous pensez peut-être de nouveau qu’Il devait simplement montrer le chemin 

vers les hauteurs lumineuses afin de donner ainsi aux êtres humains ce dont ils avaient besoin 

pour leur rédemption. Vous vous imaginez qu’Il lui suffisait d’annoncer la Parole de Dieu telle 

qu’Elle est! 

Les êtres humains n’auraient absolument rien pu en faire; car ils étaient complètement 

empêtrés dans leurs fautes et ne pouvaient plus regarder vers le haut, si au préalable le chemin 

ne leur était pas ouvert, un chemin dégageant l’issue par laquelle ils pouvaient de nouveau 

apercevoir la Lumière pleine de promesses. 

Tout dépendait donc de comment Parzival approcherait la Parole des êtres humains! Il 

devait donner à la Sainte Parole une forme qui convienne aux êtres humains dans leur détresse; 

car la Parole en soi, ils L’avaient déjà reçue de Jésus, mais ils ne pouvaient plus La rendre 

vivante en eux, car ils n’en trouvaient plus le chemin, tandis que les interprétations des églises 

étaient devenues beaucoup trop faibles pour leur être encore réellement une aide et elles 

n’étaient constituées que dans le but de la propre puissance terrestre. 

La Parole! Vous aussi ne savez pas encore penser juste à son sujet; car, comme les autres, 

vous oubliez en l’occurrence ce qu’est réellement la Parole dont Je parle toujours. Vous savez 

bien qu’il s’agit de la Parole Vivante, mais vous ne vous en faites pas encore une représentation 

tout à fait juste. 

De même que Jésus disait autrefois au sujet de la Parole: «Je suis la Parole!», de même je 

vous redis aujourd’hui: «Je me donne Moi-même à vous dans Ma Parole!» Car Je suis, en 

vérité, la Parole même! 

Il vous a pourtant été dit, jadis, il y a longtemps déjà: Au commencement était la Parole et 

la Parole était en Dieu et Dieu était la Parole! 

Cela doit pourtant suffisamment vous parler lorsqu’ensuite Jésus dit à ses disciples: «Je 

suis la Parole et dans la Parole Je Me donne à vous!» Et aujourd’hui Je répète: «Je suis la Parole 

Elle-même, la Parole que Je vous donne!» 

Réfléchissez donc là-dessus en toute tranquillité et avec toute la profondeur; vous devez 

trouver ce qui y repose. 

Si Je voulais donner la Parole aux êtres humains sans La former pour eux, ils ne me 

comprendraient pas! Gravez cela en vous comme avec des lettres de feu; car la Parole est 

Vivante, Elle est Elle-même la Vie et dans son état originel, Elle est dépourvue de forme visible 

ou reconnaissable pour vous. Elle est! 

Aussitôt que Je veux La rendre accessible aux êtres humains, autrement dit, La former afin 

qu’Elle leur soit compréhensible, Je dois la transformer hors de son genre, de sorte qu’Elle soit 

saisissable par les êtres humains. Il faut que la forme soit donnée de telle sorte qu’elle puisse 

leur être utile. Et personne d’autre ne pouvait former la Sainte Parole qui est Dieu, que la Sainte 

Parole Elle-même! 

Et personne d’autre ne peut vous La révéler dans toute Sa force! Cela veut dire que vous 

n’en supporteriez pas la Force intégrale. C’est pourquoi, vous les êtres humains, recevez la 

Parole sous une forme qui n’est préparée que pour vous et qui contient juste autant de Force 

qu’il vous est nécessaire et que vous pouvez supporter, si vous y êtes ouverts; car si vous ne 

vous ouvrez pas à la Force, vous ne pouvez rien en recevoir, étant donné que pour recevoir, 

votre vouloir est nécessaire, un vouloir qui équivaut à une requête â cet effet. 



Combien souvent jouez-vous encore en pensée avec la Sainte Parole, sans savoir 

véritablement ce que vous faites ainsi. 

Combien de fois aussi a-t-il été crié à ces êtres humains qu’ils ont cloué la Parole à la croix 

en crucifiant Jésus; mais chaque jour, de nouveau, ils continuent à crucifier la Parole, lorsqu’ils 

osent La déformer ou simplement L’interpréter selon leur volonté, uniquement pour qu’Elle 

leur serve à réaliser maints désirs, leur serve par son effet sur les êtres humains! 

Mais quel est celui qui pense que ces méfaits doivent nécessairement se venger amèrement 

sur les blasphémateurs qui osèrent perpétrer un tel mal, qu’il ne peut exister aucun pardon pour 

cela! Et quand il est écrit, «La vengeance est mienne! Je veux rétribuer!» cela s’applique ici 

dans toute son intensité; car cette Parole déjà profanée de milliers de façons différentes par les 

êtres humains de la terre, était la Parole Vivante, est Dieu Lui-même! 

N’oubliez jamais ce qu’est la Parole que Je vous donne sous la forme qui vous est 

nécessaire et accueillez-La en tant que réconfort de votre esprit; car Elle est la nourriture dont 

il a besoin, la boisson dont il a soif et sans laquelle il ne peut plus être! Ne cherchez pas encore 

une fois à La déprécier avec votre intellect terrestre! Après cela Elle ne vous sera plus tendue. 

Conservez-La, afin qu’Elle ne puisse plus être perdue pour vous! 

La Parole Vivante de Mon Message, ce ne sont pas les expressions et les phrases humaines 

que J’utilise pour Lui, mais c’est en soi quelque chose d’insaisissable pour vous que j’y mets 

et qui est capable de vous pénétrer grâce à ces formes, si vous vous y ouvrez. Je n’utilise les 

formes de vos mots et de vos phrases que comme une sorte de canaux au travers desquels Je 

conduis la Parole Vivante vers votre esprit, lui qui est seul capable de La recevoir, afin qu’en 

se renforçant il puisse alors briser toutes les chaînes des rampantes ténèbres. 

Et cette Vie insaisissable pour vous, que votre esprit doit boire avec les formes de ces mots 

et de ces phrases est une partie de Moi-même, que Je veux vous donner ainsi, afin que vous 

puissiez continuer à vivre dans la grâce de Dieu. 

Maintenant vous allez certes aussi vous familiariser avec la nécessité qui exigea 

fondamentalement que Parzival mène une longue existence terrestre totalement inconnue parmi 

les êtres humains, si tant est que le secours puisse encore une fois être apporté à l’humanité par 

la Parole. Or, seule la Parole pouvait apporter le secours, étant donné que le salut réside 

uniquement dans le réveil d’un esprit humain et la reconnaissance qui doit suivre ce réveil. La 

Loi de Dieu n’a prévu aucun autre chemin que l’unique chemin de l’intangible Justice! 

C’est pour cette raison que Jésus affirma déjà: Personne ne vient au Père que par Moi! 

Donc par la Parole, puisqu’Il venait de Dieu et c’est pourquoi Il devait aussi être la Parole. Et 

de nouveau, la Parole est venue pour apporter le salut sur la terre en la Volonté de Dieu qui, de 

même que l’Amour de Dieu, est la Parole! 

Dès lors, si Parzival qui est une partie de la Volonté de Dieu, voulait trouver pour la Parole 

une forme juste qui puisse aider les êtres humains de cette terre, Il devait d’abord connaître 

Lui-même le genre des êtres humains avec toutes leurs fautes et leurs concepts déformés; Il 

devait d’abord rechercher la racine de tout mal chez les êtres humains afin de découvrir et 

frayer, par la forme qu’Il donna à la Parole, les chemins qui devaient réellement aider les êtres 

humains, s’ils voulaient les suivre. 

Mais cela, Il ne pouvait le faire qu’après avoir été initié à toutes leurs fautes et à toutes 

leurs faiblesses! 

Or, un Envoyé de la Lumière ne peut jamais accéder à cette initiation par l’observation ou 

par des questions, mais uniquement par l’expérience vécue personnelle, parce que les fautes, 

les faiblesses, le mal et les déformations sont en soi étrangers à la Lumière et Lui demeurent 

aussi étrangers. Jamais un Envoyé de la Lumière ne peut avoir de compréhension pour cela. 



C’est pourquoi cette partie du chemin fut la plus difficile pour Parzival. S’Il voulait aider, 

Il ne Lui restait qu’une seule possibilité: Il devait vivre pour un temps comme un homme parmi 

les hommes, sans savoir pendant ce temps ni son origine ni sa mission; sinon jamais une 

expérience vécue n’aurait pu se faire! Cela n’était toutefois pas suffisant, mais Il devait encore 

entrer directement en contact avec toutes les fautes de cette humanité, Il devait les endurer sur 

Lui-même afin que, par cette souffrance partagée, Il puisse, au moins en acquérir un savoir; la 

compréhension, Il ne put jamais l’obtenir, étant donné que la déformation des opinions 

humaines et de la justice humaine ne pouvait que demeurer toujours étrangère et fausse en 

regard de sa nature et de son origine. C’est pourquoi Il ne pouvait pas non plus penser ou agir 

en fonction des règles humaines erronées; au contraire, malgré les expériences terrestres 

vécues, Il ne pouvait toujours uniquement qu’exécuter les Lois de Dieu, auxquelles de 

nombreux concepts juridiques de l’humanité si profondément enfoncée et bornée s’opposaient 

souvent avec hostilité. 

Il en résulta naturellement, du point de vue terrestre, un constant et dur combat, des soucis 

et des peines pour l’Étranger issu de la Lumière, ignorant de sa mission durant la période de 

l’indispensable et difficile apprentissage sur le terrain d’actions de toutes ténèbres. 

C’est pourquoi Il fut projeté sans égards dans les tourbillons qui devaient Le conduire à 

travers tout ce qui existait comme injustice parmi les êtres humains et non pas seulement s’en 

approcher, car cela n’eut pas suffi; il fallut au contraire être Lui-même impliqué dans tout, afin 

qu’au milieu de ce terrible enchevêtrement Il reconnaisse tous les maux et que, dans sa propre 

souffrance, Il trouve un chemin qui procure aux êtres humains une possibilité de se dégager à 

nouveau des chaînes funestes.   Il devait prendre Lui-même d’abord le chemin de la délivrance 

et ainsi le tracer pour les êtres humains, chaque chemin en particulier, afin d’indiquer ensuite 

à ces mêmes êtres humains par la Parole, comment ils peuvent lutter pour être de nouveau 

dégagés de tous ces maux. 

C’est pourquoi rien ne put Lui être épargné puisque rien ne devait Lui demeurer étranger 

de ce qui accable et fait souffrir les êtres humains, et de ce qui les arrache à la Lumière! 

C’est ainsi que tous les maux terrestres furent mis en travers de son chemin afin qu’Il en 

triomphe d’abord dans sa propre souffrance que, par ce triomphe, Il en arrache et piétine 

simultanément les racines respectives et qu’Il fraye aux êtres humains les chemins qui les 

conduisent hors de ces maux, vers la Lumière. 

Donc, tandis qu’Il souffrait ainsi parmi l’humanité et à cause d’elle, Il dut combattre pour 

libérer cette même humanité de toutes ces choses qu’elle utilisait contre Lui, tout en 

reconnaissant simultanément le faux et en marchant le premier sur le chemin menant à la 

délivrance. Par la reconnaissance que fit Parzival de chacun des maux, c’était toujours aussi la 

puissance du mal qui était déjà brisée, et la base du secours destiné à l’humanité, qui, se tenant 

dans ce mal et sombrait, était posée. 

C’était cela le plus grand et le plus lourd sacrifice qu’Il supporta pour les êtres humains 

terrestres et, comme par dérision, c’est précisément en puisant dans cette période de sa vie 

terrestre que des humains ténébreux cherchent à Lui préparer des coups! Ils veulent 

précisément utiliser cette partie, la plus difficile de sa mission, qu’Il a accomplie pour les êtres 

humains dans la souffrance personnelle, pour Le rabaisser et Le salir de la façon la plus 

répugnante. 

C’est précisément tout ce qu’Il a souffert pour eux afin de pouvoir, à partir de sa propre 

expérience, les aider réellement à l’heure déterminer par ses conseils qui devaient 

nécessairement résulter de ses expériences vécues, que les instruments consentants des ténèbres 

ont toujours et toujours cherché à Lui faire reproche de la façon la plus vile, afin d’écarter et 



de détourner d’autres êtres humains du chemin du salut en cherchant à ébranler leur confiance 

et leur foi dans le Sauveur et sa mission. Mais vous y avez vous-mêmes assisté en partie. 

C’est assurément la plus grande des fautes dont les humains se sont chargés et qui ne peut 

être pardonnée! 

Essayez de vous représenter ce que cela signifie, ce que c’est que d’être obligé d’apprendre 

à connaître par expérience personnelle et en quelques décennies toutes les fautes et les 

faiblesses humaines qui existent sur terre! Essayez d’entrer en pensées dans les situations qui 

se produisent lorsque toutes les conséquences des conceptions fausses et déformées des êtres 

humains doivent être goûtées jusqu’à la lie, afin de trouver le moyen de lutter pour s’en dégager 

et de donner ensuite ce moyen aux êtres humains dans la forme appropriée de la Parole, étant 

donné qu’ils auraient eux-mêmes été incapables de la trouver encore une fois. 

Et cherchez à imaginer le genre de sentiment qu’éveille le fait d’être insulté précisément à 

cause de cela, par des malveillants. Le ressenti n’est pas différent de celui qu’éprouva déjà jadis 

le Fils de Dieu Jésus lorsqu’on L’accusa et Le crucifia en tant que blasphémateur, précisément 

Lui qui était Lui-même en Dieu et aussi Dieu en Lui! Lui qui avait déjà assez souffert à cause 

de l’humanité, qui était venu rien que pour elle, afin de lui apporter encore à temps le secours 

par la Parole! 

Si Parzival n’avait pas pris sur Lui cette souffrance pour secourir l’humanité déchue, 

égarée, afin de trouver pour la Sainte Parole la forme salvatrice dont les êtres humains ont 

besoin dans leur détresse, pour pouvoir de nouveau suivre le chemin conduisant vers les 

hauteurs lumineuses, alors jamais plus les êtres humains n’auraient pu célébrer avec gratitude 

la véritable Pentecôte après le Saint Jugement qui va à présent s’abattre sur cette terre pour 

compenser tout ce qui est ancien dans la Justice du Seigneur! 

C’est pourquoi remerciez le Créateur votre Dieu, de ce qu’Il ait eu la grâce de vous tendre 

encore une fois Sa Main afin que vous ne soyez pas contraints d’aller à la perdition! Réjouissez-

vous dans Sa Force qu’Il vous a de nouveau accordée et vivez avec gratitude selon la Parole, à 

Sa gloire! Car, dans la Parole, Je vous donne le chemin, la nourriture et la force et ainsi vous 

avez tout ce dont vous avez besoin pour votre existence et votre ascension! Mais la Parole, Je 

La suis Moi-même et avec Elle vous recevez une partie de Moi-même dans votre esprit! 

AMEN. 



22. Esprit de famille 

Le foyer intime! Dans ces mots réside une résonance qui indique distinctement comment doit 

être le foyer que l’être humain fonde pour lui, ici sur terre. 

L’expression est déjà tout à fait juste comme tout ce que la Parole offre aux êtres humains, 

pourtant ici aussi l’être humain en a déformé le sens clair et, dans la décadence, l’a entraîné 

avec lui dans la fange. 

C’est ainsi qu’il se dérobe à lui-même, l’un après l’autre, les appuis qui pouvaient lui 

procurer un soutien au cours de sa vie sur terre, et tout ce qui à l’origine était pur, fut 

grandement troublé par les opinions fausses des êtres humains, et fut bien des fois 

criminellement transformé en un bourbier qui évolua en une fosse commune pour les âmes. 

L’esprit de famille sous la forme actuelle en fait aussi partie; il est souvent chanté et exalté 

comme quelque chose de noble, plein de caractère, et d’une valeur particulièrement grande, 

quelque chose qui procure à l’être humain un appui important, qui le fortifie, le fait progresser 

et en fait un citoyen de la terre digne de respect, capable d’affronter en étant protéger et sûr de 

soi, la lutte pour l’existence, ainsi que les êtres humains aiment à désigner volontiers 

aujourd’hui chaque vie terrestre. 

Mais que vous êtes tout de même insensés, vous les êtres humains, et combien vous avez 

rétréci votre point de vue en toutes choses, notamment en ce qui vous concerne, vous et votre 

pérégrination à travers les créations. 

Cet esprit de famille précisément, que vous considérez si hautement, est une de ces fosses 

qui, avec une grande certitude, exige d’innombrables victimes et aussi les obtient; car de 

nombreux êtres humains y sont précipités sans égards par les lois coutumières des habitudes 

humaines, et ils y sont fermement retenus par des milliers de bras jusqu’à ce que, animiquement 

atrophiés et pitoyables, ils s’intègrent sans défense à la masse paresseuse qui les entraîne avec 

elle dans les profondeurs d’une morne impersonnalité! 

Et chose étrange: ce sont précisément tous ces êtres humains qui, avec une énergie tenace, 

cherchent à maintenir ces formes fausses, s’imaginent encore qu’ainsi ils seront reconnus par 

le Juge de Dieu comme des êtres humains particulièrement précieux. Mais Je vous le dis: ceux-

là doivent être comptés parmi les pires êtres nuisibles qui entravent l’évolution et le 

renforcement de nombreux esprits humains au lieu de les favoriser! 

Ouvrez enfin les portes de votre intuition, afin que vous puissiez à présent reconnaître 

vous-mêmes le faux qui s’est niché dans toutes les choses et toutes les coutumes que l’être 

humain s’est formé; car il les forma, oui, sous la domination de l’intellect déformé qui fut dirigé 

par Lucifer! 

Je veux essayer de vous donner une image qui soit capable de vous faciliter la 

compréhension. Cela est en rapport étroit avec le grand cycle de la Création, conforme aux 

Lois et qui, stimulé par la Loi du mouvement, doit maintenir saine toute chose, parce que c’est 

seulement dans le mouvement juste que peuvent subsister la fraîcheur et la force. 

Imaginons une fois comment les choses devraient être sur terre et non pas comment elles 

sont à présent. Alors tout le Spirituel sur terre ressemblerait à un liquide limpide qui se 

trouverait en un constant mouvement circulaire et y demeurerait, afin de ne pas s’épaissir ou 

peut-être même se figer complètement. 

Pensez aussi à un ruisseau qui clapote gaiement. Combien délicieuse est son eau, comme 

elle est rafraîchissante et vivifiante, offrant du réconfort aux assoiffés et apportant ainsi la joie, 

dispensant la bénédiction sur le chemin qu’il prend. 



Mais si, çà et là, une petite partie de cette eau se sépare en sautant sur le côté devenant 

indépendante, alors, dans la plupart des cas, la partie qui s’est séparée demeure bientôt 

stagnante et forme une petite flaque qui par suite de la séparation, perd bientôt sa fraîcheur et 

sa clarté et répand une mauvaise odeur parce que, sans mouvement, elle doit nécessairement se 

corrompre peu à peu, et devenir mauvaise, putride. 

Il en va exactement de même avec la vibration spirituelle de l’être humain de la terre. Aussi 

longtemps que, conformément à la Loi du mouvement, elle parcourt harmonieusement son 

cycle sans entrave ni précipitation, elle se développe aussi d’une manière bienfaisante jusqu’à 

atteindre une puissance tout à fait insoupçonnée, entraînant de ce fait une ascension constante 

parce qu’elle est en même temps encouragée par tous les genres de vibrations dans la Création 

entière, tandis que rien ne s’oppose à elle, mais que tout s’y associe joyeusement et ne fait que 

renforcer secourablement son action. 

Telle était jadis cette vibration, il y a de cela déjà très, très longtemps, et c’est avec un 

naturel sain et une évidence saine, que chaque esprit humain s’élevait toujours plus haut dans 

la reconnaissance, en évoluant joyeusement. Rempli de gratitude, il s’abreuvait de tous les 

rayons qui pouvaient lui être envoyés de la Lumière pour l’aider, et ainsi un courant frais de 

forces spirituelles, un courant d’eau vive, affluait vers le bas jusqu’à la terre, et de là, sous la 

forme d’une adoration reconnaissante et d’émanation de constantes expériences vécues, ce frais 

courant remontait paisiblement jusqu’à la Source de toute conservation. 

Une prospérité magnifique en était la conséquence partout, et tel un chant de louange 

exultant dans le cycle joyeux et sans entraves de l’harmonieux mouvement, résonnaient dans 

la Création entière les éclatants accords d’une pureté inaltérée. 

C’est ainsi qu’il en était jadis, jusqu’à ce que, du fait de la vanité des êtres humains, 

commença la déformation des connaissances par l’élaboration de fausses notions de base, 

déformation qui entraîna ainsi des perturbations dans la merveilleuse interaction de tous les 

rayonnements de la Création, et inévitablement, dans leurs accroissements constants, ces 

perturbations doivent finalement provoquer l’effondrement de tout ce qui s’y était étroitement 

associé. 

Parmi ces perturbations fait aussi partie, avec beaucoup d’autres choses, l’actuel et rigide 

esprit de famille, dans sa forme fausse et son extension à peine croyable. 

Vous avez seulement besoin de vous le représenter en images. Dans l’harmonieuse 

vibration et dans le cycle de l’esprit qui aspirait à s’élever, cycle entourant la terre de son 

rayonnement rafraîchissant, la pénétrant de ses rayons clairs et bénéfiques en union avec 

l’essentialité et l’entraînant vers le haut dans une puissante nostalgie vers la Lumière, se 

formèrent soudain des stagnations du fait de petites condensations qui ne s’associaient plus au 

cycle que paresseusement. 

C’est comme pour une soupe qui se refroidit, lorsque la graisse fige et se sépare. Cela sera 

peut-être encore plus compréhensible pour vous si Je compare le processus à un sang malsain 

qui, s’épaississant çà et là, ne peut plus circuler que paresseusement à travers le corps et entrave 

ainsi la circulation indispensable à son entretien. 

Avec cette image vous reconnaissez mieux la grave signification fondamentale de la 

pulsation spirituelle dans la Création, pulsation qui trouve son expression la plus concrète, telle 

une petite reproduction dans le sang du corps terrestre. Cette image vous est plus distinctement 

compréhensible que l’image de la soupe ou du ruisseau qui s’écoule. 

Une autre comparaison peut encore convenir est celle d’une machine bien huilée dans 

laquelle sont jetés des grains de sable perturbateurs. 



Aussitôt que l’esprit de famille tout à fait naturel en soi se développe d’une façon malsaine 

et fausse, il doit nécessairement entraver et entraîner vers le bas cette indispensable vibration 

de la Loi du mouvement, vibration suscitant la joyeuse aspiration vers le haut; car le sens actuel 

de la cohésion familiale n’a plus comme base que l’éducation et la conservation d’avantages 

matériels, et aussi de confort, rien d’autre. 

C’est ainsi que naquirent peu à peu ces agglomérats familiaux qui accablent et paralysent 

toute vibration de l’esprit et qui, dans la singularité de leur genre, ne peuvent pas du tout être 

désignés autrement; car ceux qui en font partie se lient mutuellement, s’accrochent les uns aux 

autres et forment ainsi un poids qui les retient vers le bas et les entraîne toujours plus bas. 

Ils se rendent dépendants les uns des autres et perdent peu à peu la personnalité individuelle 

marquée, celle qui les caractérise en tant qu’êtres spirituels et qui leur donne aussi des devoirs 

correspondants. 

Ils mettent ainsi de côté, sans y prendre garde, le commandement qui réside pour eux dans 

la Volonté de Dieu, et ils se transforment en une sorte d’âme-groupe, ce que, en raison de leur 

constitution, ils ne peuvent jamais réellement devenir. 

Chacun se préoccupe du chemin de l’autre, veut même souvent en décider et noue ainsi 

des fils insécables qui les lient, les asservissent, les enchaînent tous les uns aux autres et les 

oppressent. 

Ils rendent difficile la tâche de chaque être particulier qui veut s’en dégager au moment de 

l’éveil de son esprit pour aller seul son chemin, celui sur lequel il peut se développer et qui lui 

est aussi prescrit par le destin. Il lui devient donc impossible de se libérer de son karma en vue 

de l’ascension de son esprit voulue de Dieu. 

Aussitôt qu’il veut entreprendre ne serait-ce que le premier pas sur le chemin de la 

libération de son esprit, ce chemin qui ne sera le bon que pour lui et pour son genre propre, et 

non simultanément pour tous ceux qui se désignent comme membres de la famille, il s’élève 

aussitôt des clameurs, des avertissements, des prières, des reproches, voire même des menaces 

de la part de tous ceux qui cherchent ainsi à récupérer de force cet «ingrat» sous la contrainte 

de leur amour familial ou de leurs conceptions! 

Que n’accomplit-on pas en ce domaine, que n’évoque-t-on pas, notamment lorsqu’il s’agit 

des choses les plus précieuses que possède l’être humain, comme la force de décision de son 

libre vouloir dans le domaine spirituel, force qui lui est donnée par Dieu, qui lui est 

indispensable et pour laquelle il sera tenu responsable, lui tout seul et personne d’autre à sa 

place, par la Loi de l’effet de réciprocité. 

C’est la Volonté de Dieu que l’être humain développe intégralement sa propre 

personnalité, avec la conscience la plus marquée de la responsabilité qui lui incombe pour ses 

pensées, son vouloir et ses actions! Or, les possibilités d’évolution de sa propre personnalité, 

celles pour le renforcement d’une faculté de décision indépendante et, avant tout aussi, la 

trempe nécessaire de l’esprit et son maintien dans le mouvement pour qu’il soit en constant 

éveil, tout cela, qui n’est que la conséquence de ne pouvoir compter que sur soi-même, est 

complètement englouti dans l’assujettissement à l’esprit de famille. Ce dernier s’émousse, 

étouffe la germination et le joyeux épanouissement de ce qu’il y a de plus précieux en l’être 

humain, de ce qui le caractérise en tant qu’être humain des autres créatures de matière dense, 

la personnalité propre à laquelle son origine spirituelle le rend apte et le destine. 

Elle ne peut arriver à s’épanouir, car lorsque l’esprit de famille existe dans une forme laide, 

il ne revendique que des droits n’existant absolument pas en réalité et, ainsi, il devient souvent 

un tourment inouï, il brise la paix et détruit tout bonheur. La conséquence en est que, pour finir, 

toute force ascensionnelle est dissipée. 



Comptez donc ces êtres humains qui durent déjà en souffrir et qui de ce fait dépérirent en 

leur âme. Ce seront des foules à peine dénombrables! 

Et lorsqu’à travers l’esprit de famille souffle d’une manière bienveillante l’amour des êtres 

humains de la terre, ou plutôt le sentiment que les êtres humains de la terre nomment amour, 

cela ne vaut guère mieux; car alors on cherche constamment à rendre toute chose la plus 

commode possible pour l’individu et, précisément, ce qui contraindrait ses forces spirituelles à 

se développer, on cherche à lui épargner… par amour, par sollicitude ou par devoir familial. 

Et de tels êtres humains, dont tous les chemins sont aplanis, sont souvent enviés et peut-

être même haïs à cause de cela! En réalité, ils sont seulement à plaindre. Car un amour si mal 

dirigé, ou les habitudes d’un esprit de famille faussement appliqué, ne doivent jamais être 

considérés comme un bienfait, mais ils agissent comme un poison insidieux qui, avec une 

certitude infaillible, ne permet pas aux forces des intéressés de se déployer, ce qui ne fait 

qu’affaiblir leur esprit. 

On enlève aux êtres humains la contrainte passagère prévue dans l’évolution naturelle, 

contrainte qui fait appel au déploiement de toutes les forces de l’esprit et qui offre ainsi 

précisément l’aide la meilleure et la plus sûre pour l’évolution spirituelle, ce qui est une grâce 

du Créateur Omnisage, une grâce qui contient de grandes bénédictions permettant d’assurer le 

maintien et toutes les promotions. 

Dans une signification plus étendue, l’esprit de famille bien connu et apprécié de tous 

aujourd’hui est, pour chaque esprit humain, comme un dangereux narcotique qui le fatigue et 

le paralyse. Il entrave et empêche l’indispensable ascension de l’esprit, parce qu’ainsi on 

déblaie du chemin de chaque membre de la famille tout ce qui pourrait l’aider à se renforcer 

intérieurement. On élève et cultive ainsi des plantes de serre spirituellement fatiguées, mais 

non des esprits vigoureux. 

Les habitudes nuisibles et entravantes que l’esprit de famille faussement appliqué entraîne 

avec lui comme conséquences fâcheuses, ont des milliers de formes. Vous devez encore 

apprendre à les reconnaître très rapidement et facilement, pour peu que vous deveniez capables 

de considérer tout du juste point de vue, lequel doit apporter la vie et le mouvement dans les 

masses jusqu’ici inertes des agglomérats familiaux somnolents. Ceux-ci se vautrent dans le 

cycle voulu de Dieu du mouvement spirituel sain et conforme aux Lois de la Création 

paralysant et empoisonnant ainsi toute joyeuse fraîcheur. En même temps ils enserrent de 

milliers de griffes les esprits humains aspirant vers le haut, afin que ceux-ci ne leur échappent 

ni n’amènent dans leur train-train coutumier aucun trouble qui dérangerait inévitablement leur 

suffisance. 

Vous constaterez avec frayeur combien vous-mêmes êtes encore prisonniers de tant de fils, 

semblables en cela à une mouche prise dans le filet de l’araignée porteuse de mort. 

Il suffit que vous bougiez, que vous essayiez de vous en libérer afin de parvenir à votre 

indépendance spirituelle voulue de Dieu, puisque vous devez en porter seuls la responsabilité, 

pour constater avec horreur à quel point déjà votre tentative de mouvement soudain vous coûte, 

et c’est seulement à cela que vous pouvez alors reconnaître combien multiples sont les fils dans 

lesquels ces fausses coutumes vous ont inexorablement enrobés! 

Alors la peur vous envahira à cette reconnaissance que vous ne pouvez trouver que dans 

l’expérience vécue. Cependant, cette expérience vécue vous échoit rapidement, l’effervescence 

s’accroît autour de vous aussitôt que votre entourage constate que vous êtes sincère dans la 

modification de votre façon de penser et de ressentir, que votre esprit veut s’éveiller et parcourir 

ses propres chemins; ces chemins qui sont prévus pour lui, pour son évolution et aussi 

simultanément pour sa libération et sa rédemption, en tant que fonction de réciprocité de 

décisions antérieures. 



Vous serez surpris, oui, abasourdis, de voir que l’on est tout disposé à pardonner chacune 

de vos fautes les plus grossières, à pardonner tout, même le pire, mais surtout pas vos efforts 

pour devenir spirituellement libre et d’avoir en ces choses vos propres convictions! Même si 

vous ne voulez pas du tout en parler, si vous laissez les autres en paix avec cela, vous verrez 

que tout cela ne peut rien changer, parce qu’ils ne vous laissent pas en paix! 

Alors, si vous observez et examinez en toute quiétude, cela ne peut que vous renforcer 

dans la reconnaissance de tout le faux que les êtres humains portent en eux; car ils le montrent 

très distinctement dans la façon dont ils s’adonnent à cette ardeur qui s’est soudain éveillée 

pour vous retenir. Cette ardeur résulte uniquement de l’inquiétude devant ce qui est inhabituel 

et qui vient du besoin de demeurer dans la tiédeur habituelle, de ne pas y être dérangés. 

C’est la peur de se voir subitement placé devant une vérité toute différente que celle en 

laquelle on se berçait jusqu’à présent dans une indolente suffisance. 

J’expliquerai dans le prochain exposé comment vous devez agir en ce domaine, si vous 

voulez vibrer harmonieusement, c'est-à-dire de façon promotrice, dans la Loi originelle de la 

Création. 



23. Le foyer intime 

De mille sortes sont les entrelacements dans lesquels les êtres humains se tortillent avec un 

apparent confort. Seuls ceux qui ressentent en eux-mêmes la Loi de Dieu du mouvement 

spirituel et aspirent à l’éveil ressentent les liens de façon extrêmement douloureuse, parce que 

ceux-ci ne blessent que lorsque celui qui en est prisonnier essaie de s’en libérer. 

Et pourtant, cette libération est l’unique chose qui puisse apporter le salut face à 

l’engloutissement dans le mortel sommeil spirituel! 

Aujourd’hui c’est à peine si vous comprendrez dans toute leur vérité incisive ces Paroles 

qui sont les miennes, parce que l’humanité s’est elle-même beaucoup trop enlacée en ces liens 

et ne peut plus guère encore trouver une possibilité d’en avoir une perspective dégagée ou une 

pleine compréhension. 

C’est pourquoi les liens vont être à présent tranchés par la Main de la Justice exécutrice 

de Dieu, ils seront mis en pièces même si cela doit être très douloureux, atroce pour les êtres 

humains, s’il ne peut en aller autrement. C’est seulement après que ces liens et ces fils qui vous 

enlacent auront été tranchés et lorsqu’ils seront tombés que vous serez alors capables de saisir 

Mes Paroles d’une manière juste avec un regard rétrospectif épouvanté sur votre fausse manière 

de penser ayant existé jusqu'ici! 

Mais Je veux néanmoins, parmi les nombreux petits exemples, en choisir quelques-uns qui 

pourront peut-être vous en donner encore une idée, si vous portez déjà réellement le Message 

en vous; car sans celui-ci toute capacité de compréhension, même la plus petite, vous serait 

tout à fait impossible. Par le Message, en effet, vous pouvez à présent comprendre aussi toute 

la vie terrestre d’une manière juste, avec tout ce qui vous y arrive et ce qui vous concerne vous-

mêmes. 

Maintenant, regardez une fois avec Moi la vie humaine d’aujourd’hui: 

Il est juste que les enfants soient fidèlement protégés, surveillés et guidés durant les années 

de leur enfance, et que, par une éducation correspondante, soit donné à la jeunesse grandissante 

l’équipement nécessaire pour lui permettre de parcourir ses chemins à travers la vie terrestre. 

Mais ensuite, il faut laisser à l’individu la possibilité, elle doit même lui être donnée, de 

travailler à s’élever lui-même dès les plus infimes débuts. On ne doit pas tout lui rendre 

commode dès le commencement! Et offrir une telle possibilité doit être la tâche des 

gouvernements. 

C’est dans le fait de rendre commode ou facile que réside le plus grand danger de favoriser 

la paresse spirituelle! Et cela s’est toujours produit jusqu’à ce jour du fait d’un esprit de famille 

bien intentionné. 

C’est déjà un poison pour un esprit humain lorsque, enfant, il est élevé dans la croyance 

d’avoir un droit héréditaire sur les biens terrestres que ses parents se sont acquis. 

Je parle présentement de préjudices dans le domaine purement spirituel, ce qui est le plus 

important dans toutes les activités d’un être humain. Il faut qu’à l’avenir aussi il en reste 

toujours conscient, si lui-même et les conditions qui l’entourent doivent réellement recouvrer 

la santé. 

Mais du point de vue terrestre aussi, une modification transformerait immédiatement bien 

des choses et évacuerait bien des maux. Supposons par exemple que légalement un enfant n’ait 

le droit de jouir de la protection et de la sollicitude de ses parents, ainsi que d’une éducation 

correspondante, que jusqu’à un âge très précis, mais qu’ensuite, il revient à la libre volonté des 

parents de décider comment ils veulent disposer de leurs biens personnels. 



Combien d’enfants seraient différents rien que de ce seul fait! Combien plus d’aspiration 

personnelle devrait en naître, combien plus de sérieux pour la vie terrestre, combien 

d’application accrue. Et, ce qui n’est pas le moindre, combien plus d’amour aussi envers les 

parents, cet amour qui ne pourrait pas demeurer longtemps aussi intéressé qu’il se montre 

souvent aujourd’hui. 

Les sacrifices des parents affectueux obtiendraient ainsi une valeur encore beaucoup plus 

grande, puisqu’ils ne résulteraient alors effectivement que d’un amour libre, tandis 

qu’aujourd’hui de tels sacrifices ne sont souvent pas du tout appréciés des enfants, mais 

uniquement attendus et exigés comme allant complètement de soi, sans qu’ils soient capables 

de déclencher une joie réelle. 

Une modification à ce sujet contribuerait déjà d’emblée à élever des êtres humains d’une 

plus grande valeur, dotés d’une conscience personnelle plus grande, d’un esprit plus fort, d’une 

force d’action accrue. 

Même des crimes seraient souvent évités, s’il ne subsistait plus de droits de possession sur 

la fortune personnelle d’autrui. 

Il est plus naturel pour les enfants de gagner l’amour de leurs parents plutôt que de se 

targuer de leur filiation et des droits qui y sont liés, une filiation qui a de toute façon un tout 

autre sens que celui qui est admis aujourd’hui, car les enfants doivent avoir de la gratitude 

envers leurs parents de leur avoir donné l’occasion de s’incarner sur la terre, même si les 

possibilités de rachats et de progression sont réciproques comme tout ce qui constitue 

l’accomplissement des Lois de Dieu. 

En réalité, ces enfants sont en effet tous des esprits étrangers à leurs parents, des 

personnalités propres, qui ne purent être attirées vers eux en vue d’une incarnation que par leur 

affinité ou par une quelconque relation antérieure, ainsi que vous le savez par le Message. 

Les parents terrestres offrent protection et secours pour le temps dont l’esprit a besoin pour 

diriger pleinement et sous sa propre responsabilité son nouveau corps terrestre. Mais ensuite, 

l’être humain de la terre doit demeurer entièrement libre de lui-même, sinon il ne sera jamais 

capable de se renforcer autant que cela est utile pour lui dans le grand mouvement des Lois de 

Dieu. Il doit combattre et rencontrer des résistances pour que, en les surmontant, il s’élève 

spirituellement et progresse vers les hauteurs. 

Apporter une modification dans la manière actuelle de concevoir les droits d’un enfant sur 

les possessions des parents aurait encore bien plus d’effets que ceux déjà cités, à condition que 

les gouvernements, dans leur activité constructive au profit du peuple, se conforment en 

conséquence et aident parents et enfants en leur frayant une nouvelle voie. 

Avec cela, le sens de l’acquisition des biens, lui aussi, devra se développer autrement en 

chaque individu. Aujourd’hui, beaucoup d’êtres humains cherchent toujours à accroître 

davantage leurs biens rien que pour procureur à leurs enfants une vie plus facile, donc pour 

léguer ces biens à leurs enfants. Toute la réflexion et toutes les aspirations ne visent qu’à cela 

et deviennent la cause de cet égoïste accumulation de biens matériels. 

Même si cela ne sera pas complètement supprimé, étant donné que celui-ci ou celui-là 

continueront à prendre cette pensée comme la base de toute l’activité de leur vie, il y en aura 

cependant beaucoup d’autres qui donneront à leur activité terrestre un but plus élevé et plus 

général pour la bénédiction de beaucoup. 

Alors disparaîtront les immorales supputations matrimoniales, de même que la tromperie 

de la triste course à la dot. Beaucoup de maux tomberont ainsi d’eux-mêmes et la santé prendra 

leur place; la sincérité de l’intuition intérieure se fera valoir et les mariages deviendront 



authentiques! Ce sera avec un sérieux beaucoup plus grand que l’union conjugale sera 

envisagée. 

À la jeunesse grandissante, il doit être offert l’occasion de devoir déployer les forces de 

son esprit pour subvenir aux nécessités de sa vie dans le sens du Message, et non seulement 

l’occasion de pouvoir le faire! Cela seul serait juste car alors, mais alors seulement, cette 

jeunesse progressera spirituellement, parce qu’il lui faudra se mouvoir spirituellement. 

Mais au lieu de cela, bien des parents ou autres membres de la famille, facilitent trop aux 

enfants ce chemin qui est précisément indispensable à leur santé spirituelle, il leur est rendu 

aussi commode que possible. Cela, on le nomme sens de la famille et amour, ou encore devoir 

familial. 

Je ne veux pas énumérer ici les préjudices qui résultent d’un tel comportement, même avec 

le meilleur vouloir; car tout être humain bon a, lui aussi besoin de temps en temps de chocs 

extérieurs et de contraintes pour son renforcement. Volontairement, il se placerait rarement 

dans une situation où il serait contraint de s’efforcer d’utiliser toutes les forces de son esprit 

pour devenir maître de la situation et pour la résoudre. Il choisirait, dans la plupart des cas, s’il 

avait le choix, le chemin le plus commode pour se rendre la chose facile, mais cela ne lui 

apporterait spirituellement aucun profit. 

Mais le respect de soi et la confiance en soi sont accrus quand par ses efforts et son 

application, il lutte lui-même terrestrement pour s’élever et lorsque tout cela est le résultat de 

son travail. 

Il apprécie alors bien plus la propriété dans son juste sens, il estime le travail et aussi 

chaque petite joie, il apprécie aussi chaque service que lui rend autrui et il peut même se réjouir 

de façon beaucoup plus vivante que ne le ferait celui à qui tout tombe dans les bras sans effort 

de sa part et qui ne cherche à remplir son temps qu’en se procurant des distractions. 

On doit chercher à aider l’être humain à avoir de justes aspirations, si l’on veut réellement 

aider. On ne doit pas offrir à personne sur un plateau les fruits qu’un autre s’est acquis par ses 

efforts sans exiger des devoirs tout à fait déterminés. 

Naturellement, des parents peuvent encore et toujours tout offrir à leurs enfants, s’ils le 

veulent; ils peuvent même, par un faux amour, leur sacrifier le sens et le temps de leur vie 

terrestre entière, ils peuvent s’en rendre esclaves; car, en ce domaine, il leur reste la libre 

volonté; mais étant donné qu’aucune loi terrestre ne les contraint à quoi que ce soit de 

semblable, ils portent tout seuls, sous l’effet de la fonction de réciprocité de la Volonté de Dieu, 

la pleine responsabilité pour leur propre négligence dans la Création et en partie aussi pour le 

préjudice spirituel qui atteint de ce fait les enfants. 

Les êtres humains ne sont pas ici sur terre en premier lieu pour les enfants, mais bien pour 

eux-mêmes, afin qu’ils puissent spirituellement mûrir et se fortifier. Mais, par un faux amour, 

ceci ne fut plus pris en considération. En ce domaine, seuls les animaux vivent encore dans la 

Loi! 

Examinez une fois d’un regard sévère les coutumes familiales: 

Deux êtres humains veulent conclure un mariage, ils veulent fonder leur propre ménage 

afin de cheminer en commun à travers l’existence terrestre et ils se fiancent dans ce but. 

Les fiançailles sont ainsi le premier pas vers le mariage. Elles sont la promesse et 

l’obligation réciproque permettant à cette promesse d’être suivie de la préparation sérieuse du 

ménage. 

Les fiançailles ne sont rien d’autre que la base terrestre en vue de la formation du nouveau 

foyer et le prélude à l’acquisition de tout ce qui est terrestrement nécessaire pour cela. 

Cependant, à cette occasion, de fausses coutumes entrent immédiatement en jeu. 



En réalité, ces fiançailles concernent uniquement ces deux êtres humains qui veulent 

fonder en commun un foyer. Que les familles ou les parents participent à la mise en place de 

tout ce qui est nécessaire, c’est là une chose en soi qui, pour être juste, devrait demeurer 

purement extérieure. Ils peuvent, s’ils le veulent, offrir des cadeaux ou aider d’une autre 

manière. Tout cela demeure extérieur et ne lie pas, ne noue pas de fils de destin. 

Elles devraient, ces fiançailles, être absolument la dernière et extrême limite de tous les 

liens familiaux. Comme un fruit mûr qui tombe de l’arbre, si l’arbre et le fruit veulent remplir 

le but de leur existence sans se nuire mutuellement, un être humain parvenu à sa maturité, doit 

se séparer de la famille, des parents; car ceux-ci aussi ont encore comme lui-même leurs 

propres tâches à accomplir! 

Mais les familles voient cela différemment, même en ce qui concerne cette ultime période 

qu’est celle où deux êtres humains se trouvent et se fiancent. Elles s’attribuent, très souvent, 

des droits fictifs qu’elles ne possèdent nullement. 

C’est par la seule Force de Dieu que tout enfant est donné aux parents, cet enfant qu’ils 

ont donc désiré, car autrement ils n’auraient pas pu l’obtenir. C’est uniquement la réalisation 

d’un souhait qui se manifeste dans l’union intime de deux êtres! 

Ils n’ont aucun droit sur l’enfant qui ne leur est que prêté, mais qui jamais ne leur 

appartient! Il leur est également repris sans qu’ils puissent le retenir ou que leur avis leur soit 

demandé! Par là, ils voient pourtant très distinctement qu’aucun droit ne leur a été accordé sur 

lui par la Lumière, par l’Origine de toute Vie. 

Que les parents se chargent aussi de devoirs jusqu’à la maturité n’est que naturel et une 

compensation pour l’accomplissement de leur souhait; car ils n’auraient certes pas eu d’enfant 

s’ils n’en avaient fourni l’occasion, ce qui équivaut à une demande selon les Lois originelles 

de cette Création. Et en retour de ces devoirs, ils ont en compensation de la joie, s’ils 

accomplissent ce devoir d’une manière juste.  

Toutefois, après l’âge de la maturité, ils doivent laisser chaque être humain parcourir ses 

propres chemins qui ne sont pas les leurs. 

Lors des fiançailles et du mariage, ces deux êtres humains sortent de toute façon de leurs 

familles pour s’unir eux-mêmes en vue de fonder leur propre foyer. Mais, au lieu de cela, les 

deux familles s’imaginent que, par ces fiançailles et ce mariage, elles sont elles-mêmes unies 

l’une à l’autre, bien que, considéré très objectivement, cela ne soit pas du tout le cas et que 

cette seule pensée frappe déjà très singulièrement. 

Les fiançailles de deux êtres humains n’apportent pas aux familles soit une fille, soit un 

fils, les élargissant ainsi, mais ce sont deux êtres seulement qui s’unissent; chacun d’eux 

n’ayant pas du tout l’intention de traîner avec lui son ancienne famille. 

Si les êtres humains pressentaient quels effets nuisibles doivent obligatoirement produire 

ces singulières opinions et coutumes, peut-être s’en abstiendraient-ils d’eux-mêmes; mais ils 

ne savent pas combien de malheurs sont ainsi provoqués. 

 Ces fausses coutumes ne vont pas sans former des liens dans la fine matière dense. Des 

fils s’enroulent ainsi autour du couple qui s’apprête à fonder son propre foyer, et ces fils 

entravent, s’enlacent et se nouent toujours davantage avec le temps; ils conduisent souvent à 

des désagréments, dont les humains ne peuvent alors s’expliquer l’origine bien que ce soit eux-

mêmes qui en posèrent la base par leurs coutumes menant souvent au ridicule et au 

harcèlement, et auxquels le véritable et profond sérieux fait constamment défaut. 

Sans exagération, on peut dire qu’il manque toujours; car celui qui saisit réellement le 

sérieux de l’union de deux êtres humains, union qui se réalise par les fiançailles et le mariage, 

repoussera loin de lui ces coutumes familiales en usage et leur préférera de tranquilles heures 



de recueillement intérieur qui conduisent avec bien plus de certitude à une vie commune 

heureuse que toutes ces mauvaises habitudes extérieures; car on ne peut pas les désigner 

comme bonnes. 

Après les fiançailles, si les circonstances le permettent et selon les possibilités, on aménage 

pour le couple un foyer où de prime abord il ne reste plus grand-chose à souhaiter, donc un 

foyer qui, dès le début ou au moins pour une longue période, exclut toute possibilité d’une 

joyeuse ascension, parce qu’on a pensé à tout et que plus rien ne manque. 

On enlève à ce couple toute possibilité de s’occuper lui-même de l’embellissement de son 

foyer par ses propres acquisitions avec zèle et vivacité, on le prive de la joie d’aspirer ensemble 

à réaliser son terrestre qu’est le perfectionnement progressif de leur propre foyer, pour 

qu’ensuite il puisse apprécier avec fierté et amour chaque objet ainsi personnellement acquis, 

auquel se rattachent les souvenirs de mainte parole affectueuse, de mainte obligation de lutte 

menée côte à côte, courageusement et dans la joie, et ensuite également, de maint bonheur 

paisible! 

Cette joie est ainsi ôtée à beaucoup de couples et l’on veille surtout à tout leur rendre aussi 

confortable que possible. Mais ces deux êtres humains y seront toujours des étrangers, aussi 

longtemps qu’ils n’y auront pas mis des objets qu’ils auront pu acquérir eux-mêmes. 

Je n’ai pas besoin de vous en dire beaucoup plus à ce sujet; car vous y reconnaîtrez vous-

mêmes, avec le temps, ce qui est faux et, avant tout, ce qui est préjudiciable spirituellement 

comme aussi terrestrement, que vous le vouliez ou non; car là aussi, tout doit enfin devenir 

nouveau et juste, comme cela repose très clairement dans les Lois de Dieu. 

Donnez aux humains et aux jeunes couples la possibilité de réaliser leurs propres 

aspirations vers le haut, cela seul leur donnera une joie durable, puisqu’une telle possibilité 

accroît le respect de soi et aussi la confiance en soi, et éveille par là l’intuition de la 

responsabilité personnelle; et ainsi vous agissez juste! De ce fait vous leur donnez plus que si 

vous vouliez leur ôter tous les soucis de la vie ou cherchiez à les alléger autant que possible, 

ce qui ne peut que les affaiblir et les priver de leur indispensable affermissement. 

Des ennemis, voilà ce que vous êtes pour eux lorsque vous agissez ainsi, mais non les vrais 

amis que vous voulez être. En les gâtant et en leur facilitant tout, vous leur dérobez davantage 

que vous ne vous l’imaginez peut-être aujourd’hui après avoir entendu ou lu Mes Paroles. 

Maint être humain sera douloureusement atteint par celles-ci, mais Je l’arrache ainsi à une 

fosse commune en le délivrant du faux esprit de famille paralysant pour l’esprit et pernicieux, 

cet esprit de famille qui s’est peu à peu formé à partir de suppositions complètement fausses. 

En ce domaine aussi, tout doit finalement un jour devenir nouveau; car des foyers 

perturbateurs de ce genre seront, après l’épuration, impossibles dans cette Création. 



24. La flamme du Disciple 

Sur des images anciennes et sur des nouvelles l’on trouve les disciples du Fils de Dieu Jésus 

souvent représentés avec des langues de feu sur leurs têtes de sorte que, sur les images, de telles 

formes ressemblent à un cierge allumé brûlant de façon agitée. 

Cette représentation trouve son origine soit d’artistes qui étaient eux-mêmes clairvoyants 

et transmettaient ainsi des images qui leur étaient montrées spirituellement, soit d’artistes qui 

s’étaient appropriés les descriptions faites par des êtres humains clairvoyants. 

Parmi eux, il en est d’autres encore qui prennent pour base le récit du déversement de la 

Force du Saint-Esprit sur les disciples, parce qu’il y est parlé de langues de feu. 

Mais la plupart des êtres humains de la terre s’imaginent néanmoins que seule 

l’imagination de l’artiste a choisi cette forme de représentation. Mais, dans ce cas, la 

représentation touche la vérité d’assez près, pour autant qu’elle puisse être rendue en images. 

Or, parmi tous les artistes qui créèrent ces tableaux, de même que parmi tous les êtres 

humains qui prirent connaissance de ces tableaux ou qui s’étaient formés eux-mêmes à ce sujet 

une représentation semblable, il n’en est pas un seul qui connaisse le rapport réel et la cause 

de cette apparition de la langue de feu sur la tête. Les êtres humains clairvoyants la voient bien, 

mais ne savent rien en faire; car, jusqu’à présent, aucune explication à ce sujet n’est encore 

parvenue aux êtres humains, explication qui ne peut être donnée que d’en haut. 

C’est bien pourquoi Je veux vous en parler aujourd’hui, parce que les disciples actuels, 

eux aussi, portent cette même flamme au-dessus de la tête, ce qui peut devenir nettement visible 

par moments à de nombreux êtres humains clairvoyants. Non pas à tous; car le don de la 

clairvoyance est diversement réparti. 

La consécration de disciple relie les êtres humains de la Création postérieure, qui sont élus 

à cet effet, avec la Création Originelle. Ceci résulte du fait qu’en plus de leur genre spirituel, 

une étincelle issue du Pur-spirituel est offerte à ces esprits humains évolués. 

Cette étincelle se manifeste sous la forme d’une langue de feu au-dessus de la tête, mais 

uniquement lorsque le disciple utilise l’étincelle et n’est pas trop paresseux pour le faire. C’est 

uniquement dans l’utilisation qu’elle flamboie et agit en son genre. Ce faisant, elle demeure 

constamment autonome; elle peut, certes, être adjointe au Spirituel ou lui être annexée, mais 

elle ne peut jamais être absorbée par lui. 

De même que, conformément aux Lois et selon son genre, le Pur-spirituel dans la Création 

vibre au-dessus du Spirituel, de même se tient-il chez le disciple de la Création postérieure au-

dessus de son esprit et y demeure sans pénétrer dans le disciple; car le Pur-spirituel n’est pas, 

comme on pourrait le penser, un Spirituel purifié ou seulement un Spirituel plus fort, mais il 

est d’un genre complètement différent qui existe pour lui-même et a donc une constitution 

totalement différente du Spirituel. 

Une annexion de ces deux genres est possible si les transitions conformes aux Lois de la 

Création sont là, mais une fusion ne l’est pas. 

Telle est la raison pour laquelle l’étincelle du Pur-spirituel apparaît au-dessus de l’esprit 

humain comme une langue de feu. 

Mais Je ne veux pas me contenter d’expliquer seulement le processus que les peintres 

retransmettent sur leurs images; Je veux au contraire aller plus avant et vous indiquez la raison 

pour laquelle les disciples reçoivent une étincelle issue de la Création Originelle et pourquoi 

elle leur est nécessaire; car si cela n’était pas réellement nécessaire, ils ne la recevraient pas 

non plus. 



Les disciples doivent devenir des médiateurs entre le Fils de Dieu incarné sur terre et les 

êtres humains de la terre. Ils doivent répandre la Parole Divine, vivre la Volonté Divine de 

façon exemplaire et être les premiers à La réaliser sur la terre. 

Pour cela, ils ont besoin d’une faculté de compréhension élargie capable d'assimiler le sens 

élevé de la Parole de Dieu, donc de comprendre le Fils-Dieu. 

C’est pour cette seule raison que tous les disciples reçoivent une étincelle du royaume Pur-

spirituel, une étincelle qui les rend capables d’assimiler le Message issu de la Lumière d’une 

manière plus élevée que l’esprit humain évolué de la terre, parce que, grâce à l’étincelle, ils ont 

la capacité de se rapprocher du Divin d’un petit pas, d’être spirituellement élevés hors de la 

Création postérieure en vue d’une meilleure reconnaissance. 

Autrement, trop grand est l’abîme qui s’étend entre un Fils-Dieu et les êtres humains de la 

terre, trop profonde la chute de l’humanité qui, à ce jour, s’est déjà produite sur la terre; de 

sorte que, sans la médiation des disciples, la réception de la Force de la Parole issue de la 

Lumière serait pour l’humanité tout à fait impossible. 

L’étincelle issue du Pur-spirituel que les disciples reçoivent en cadeau, par grâce de la 

Lumière, les rend non seulement aptes à une reconnaissance plus facile et plus grande, mais 

aussi aptes à recevoir une Force plus élevée. 

Cette Force que les disciples deviennent capables d’accueillir devrait s’écouler inutilisée 

devant les êtres humains de la terre parce que ceux-ci ne sont pas en état de s’y ouvrir si Elle 

n’est pas auparavant rendue accessible au genre de leur esprit. 

Accomplir cela est la tâche des disciples! 

Mais il est absolument hors de question que la Force soit transformée par les disciples en 

vue de sa transmission, étant donné qu’une transformation de la Force n’est en soi absolument 

impossible. La Force reste toujours tout à fait exactement la même; seule l’irradiation de 

chacun des genresembrasés par la Force est, selon les diversités de genre, également 

diversifiée, et peut de ce fait se scinder en de nombreuses subdivisions. 

La Force produit uniquement la pression! Quant à l’effet de la pression, il est déterminé 

par la différence de la résistance qu’offrent les genres existant dans la Création. Les différences 

dans la résistance ne font que provoquer la chaleur ou le froid, les couleurs, les sons, les 

attractions ou les répulsions, sous forme de mouvements, ainsi que la pesanteur ou la légèreté; 

de même que toute variation en ce domaine. C’est donc uniquement la résistance qui amène 

toutes les caractéristiques à l’expression! Ce mot «expression» vous montre en fait le processus 

sous son vrai jour; car les particularités de tous les genres sont réellement «exprimées» par la 

Force; elles viennent donc «à expression» par la pression de la Force, elles sont contraintes de 

sortir. 

C’est selon l’intensité plus ou moins forte de la résistance des genres que les irradiations 

engendrées et exprimées par la pression, ainsi que leurs effets, apparaissent dans leurs 

particularités bien précises qui se développent. 

Représentez-vous ceci: la Force Vivante est. Mais Elle ne devient tangible et perceptible 

que par la résistance, qui cause et produit aussi la pression, tout en laissant celle-ci devenir plus 

forte ou plus faible. 

Et c’est dans la pression que naît tout ce qui se manifeste; la pression constitue la base 

fondamentale pour toute formation dans la Création qui doit s’édifier autour de la Croix à 

branches égales et qui doit vibrer en Elle, puisque cette Croix est la Force Vivante, qui demeure 

constamment dans une vibration équilibrée, positive et négative. La vibration positive se 

déployant à la verticale, la vibration négative à l’horizontale. 



Cependant, pour aujourd’hui, ceci n’est dit qu’en passant. Considérons de nouveau les 

disciples qui portent au-dessus de leur tête une langue de feu du Pur-spirituel. 

Cette langue de feu agit de deux manières différentes, une fois comme un entonnoir pour 

l’esprit humain qui se tient au-dessous d’elle, une autre fois comme une antenne. Je désigne 

ainsi deux genres de réception. L’entonnoir donne l’image de la réception passive, négative, 

tandis que l’antenne reflète la réception active ou positive. Dans l’entonnoir il faut verser, 

tandis que l’antenne retient elle-même fermement ce qui la touche d’une façon tout à fait 

déterminée. 

L’entonnoir reçoit la Parole en tant que forme et l’antenne l’accueille en tant qu’irradiation 

de Force. 

L’effet produit sur le disciple est donc le suivant: 

Malgré le processus de liaison, la flamme conserve son genre pour elle seule, de même 

que l’esprit humain de la terre conserve aussi le genre propre qui lui revient, sans modifications. 

Cependant, ce que la flamme au-dessus de la tête du disciple est capable de recueillir 

éveille une vibration dans l’esprit humain; et la résonance que ce dernier a éprouvée 

intuitivement en vibrant simultanément, il la transmet aux êtres humains de la terre! Il la 

transmet conformément au genre des êtres humains de la terre, parce que, dans la Loi de la 

Création, il ne lui est pas possible de faire autrement, et c’est pourquoi les êtres humains 

peuvent ainsi le comprendre grâce à l’affinité de leur esprit! 

Cela apparaît donc comme une transformation de la Force de la Parole et de son genre 

puisque le disciple transmet ce qu’il a reçu différemment de ce qu’il a la faculté de recevoir. 

Son esprit, cependant, n’a rien reçu directement; mais uniquement par la vibration de ce qu’a 

reçu la flamme au-dessus de lui, il a pu éprouver intuitivement ce que la flamme a accueilli. 

Sans cette flamme plus finement sensible, l’esprit humain du disciple ne pourrait pas percevoir 

davantage que les autres êtres humains. 

L’esprit humain du disciple ne peut toutefois éprouver intuitivement la résonance que selon 

son propre genre; c’est pourquoi, en ressentant cette résonance, il reçoit conformément à ce 

genre propre; et il retransmet alors cette intuition telle qu’il l’a lui-même ressentie dans son 

genre semblable avec les êtres humains de la terre. 

Il n’y a donc, en réalité, aucune transformation de la Force; mais, grâce à la flamme qui 

lui est donnée en partage, un disciple est seulement capable de ressentir beaucoup plus que ne 

le peuvent les êtres humains de la terre, puisque la flamme est semblable à une antenne qui est 

capable de transmettre ce qui est issu de distances plus lointaines et qui confère au disciple la 

faculté de recueillir partiellement ce qui vibre dans le Pur-spirituel. 

Je pense que Je me suis ainsi exprimé assez clairement pour éveiller dans votre capacité 

de représentation une image qui soit aussi semblable que possible au processus. 

Mais vous devez sans cesse vous représenter qu’un genre déterminé ne peut jamais, en tant 

que tel, être transformé. Il peut, grâce à une puissance plus élevée, recevoir quelque chose qui 

lui soit annexé; mais ce quelque chose ainsi annexé conservera toujours pour lui seul son genre 

propre. Il ne peut en résulter qu’une coopération, laquelle doit s’en tenir exactement au chemin 

conforme aux Lois de la Création et qui ne peut ni la dépasser ni s’en écarter. 

Les disciples reçoivent donc cette langue de feu du Pur-spirituel afin de mieux recueillir 

les Paroles du Fils de Dieu sur terre, Paroles dont ils transmettent alors le sens conformément 

au genre des humains de la terre, tout comme Force sacrée inhérente à la Parole. 

Cela se produit donc pour faciliter l’accomplissement de la tâche du Fils-Dieu sur terre, ou 

bien l’on peut dire aussi, pour rendre en fait possible l’activité d’un Fils de Dieu sur terre. 



Il est donc nécessaire de reconnaître l’énorme importance qu’ont les disciples dans leurs 

genres différents en tant que ponts vers l’humanité, lesquels ne doivent pas être rompus, mais 

veulent être pleinement accomplis. 

Ce sont des ponts de genres complètement différents dont l’humanité a besoin dans sa 

diversité de composition afin que la Parole puisse l’atteindre avec sa Force. C’est pour cette 

raison que les disciples ne sont pas choisis semblables dans leurs particularités personnelles, 

mais ils sont au contraire totalement différents les uns des autres. Différents dans la culture et 

le caractère, différents dans le savoir et la position terrestre et même différents dans la maturité 

spirituelle. 

Ces différences sont nécessaires, car elles constituent les ponts en menant vers les groupes 

de genres différents en lesquels la masse de l’humanité s’est divisée. 

Chaque disciple accueille la Parole et la Force du Fils de Dieu selon son genre propre et 

les retransmet en conséquence, touchant ainsi le groupe de l’humanité qui a le même genre que 

lui. Cependant, le disciple doit perfectionner ce genre qui est le sien jusqu’à la plus haute 

maturité afin d’être un exemple pour ses semblables! 

Ainsi vous recevez à présent un pressentiment de la sagesse de Dieu qui, dans son Amour, 

domine de son Regard tout ce qui existe et sait porter secours en conséquence. Mais cela vous 

donne aussi l’explication au sujet de maintes choses qui constituent pour vous un casse-tête 

parce que vous ne pouvez pas vous expliquer la raison de tel ou tel acte. 

En chaque disciple particulier, vous voyez incarné et représenté un groupe tout à fait 

déterminé d’êtres humains de la terre. Pas un seul ne ressemble à l’autre, tout aussi peu que ne 

se ressemblent parfaitement les grands groupes de genres semblables parmi les êtres humains 

de la terre. 

Cependant, l’ensemble de la troupe des disciples incarnera l’ensemble de l’humanité de la 

terre… après le Jugement! Car alors seulement une aide authentique pourra advenir aux êtres 

humains par les disciples. Alors seulement seront abaissés les ponts-levis qui aujourd’hui 

doivent encore rester levés. 

Cependant il ne s’agit toujours que de la créature individuelle en tant que telle, et non pas 

en tant que membre d’une race, comme membre d’une nation, ou même comme membre du 

produit luciférien d’un intellect affamé de pouvoir, qui est appelé «parti» et qui est l’un des 

canaux les plus funestes du vouloir luciférien. 

Devant Dieu n’existe rien de pareil. Là n’existe que la créature en tant que telle! Et telle 

qu’est en elle-même la créature individuelle, telle, et pas autrement, est sa valeur dans la 

Création et devant Dieu! 

À ce sujet, il n’entre pas non plus en considération si une créature humaine est catholique 

ou protestante, ou qu’elle appartient à une confession particulière; il ne s’agit que de l’être 

humain en soi. Le penser, le vouloir et l’acte sont déterminants en regard des Saintes Lois de 

Dieu! 

Les mantelets multicolores dont l’intellect a tenté d’envelopper les âmes sur terre sont 

arrachés avant le Jugement de Dieu; car ils ne sont attachés que légèrement. Mais, ce qui aura 

essayé de se cacher en dessous, cela, alors, le rayon de la Lumière le révélera! 

Le choix des disciples a pour conséquence le fait que pour chaque être humain de la terre, 

il y aura aussi après le Jugement, un disciple qui pourra lui transmettre, à lui précisément dans 

son propre genre, la Parole et la Force; et aucun chercheur ni aucun requérant n’a besoin de 

repartir les mains vides aussitôt qu’il s’efforce de trouver réellement la Parole. Spirituellement, 

il entrera inévitablement en relation avec le disciple qui se rapproche le plus de son genre et 



pourra alors aussi le rencontrer terrestrement, s’il le veut sincèrement, afin de recevoir encore 

de lui l’acte ultime: la Scellée! 

C’est ainsi que la Lumière a pourvu à toute chose. À présent, vous n’en voyez que les 

débuts et ne pouvez donc pas encore en obtenir une image complète; toutefois, le temps viendra 

où vous serez stupéfaits et où vous verrez qu’aujourd’hui déjà, l’ensemble des fondements se 

trouvait exactement constitué à cet effet et qu’il n’y avait plus qu’à insérer des pierres isolées 

aux emplacements encore vides par les disciples qui seront encore appelés, afin d’achever ainsi 

la merveilleuse mosaïque sur laquelle doit reposer le grand Royaume de Paix de Mille Ans, qui 

est promis par Dieu et qui ne peut être créé que par Dieu Seul; jamais par le genre humain, 

même si maint être humain devait s’y sentir appelé. 

Dans tous les cas de ce genre, l’absence de succès, au moment où un tel être humain 

s’imagine y être déjà parvenu, prouvera que ce n’était qu’un être humain qui s’y était essayé! 

Vous allez à présent vivre tout cela. C’est pourquoi regardez autour de vous et éveillez-

vous, vous humains! Priez Dieu avec une pure humilité pour que soit donné le secours 

ardemment désiré. Ne vous en remettez pas à l’intellect humain, même si celui-ci vous promet 

un paradis avec des mots grandiloquents. Seulement Dieu et Lui Seul peut vous l’offrir et 

personne d’autre dans la Création entière! Tournez-vous vers Lui, car sa Sainte Parole veut 

s’accomplir sur vous! 



25. Le sexe faible 

Si vous voulez reconnaître tout ce qui est faux dans les conceptions, coutumes et usages ayant 

existé jusqu’ici chez ces êtres humains de la terre, cela ne vous en coûtera pas la peine d’une 

longue recherche; car vous n’avez rien d’autre à faire que de saisir n’importe quelle expression 

et de la considérer à fond. Elle sera fausse, oui, elle doit être fausse étant donné que déjà la 

base de toute la pensée de ces êtres humains de la terre est complètement faussée. Or, sur une 

fausse base jamais une pensée juste ne pourra jamais se développer, mais elle sera 

inévitablement tout aussi fausse que la base. 

Pour aujourd’hui prenons l’appellation communément répandue pour la féminité de la 

terre, le «sexe faible». Il n’y aura sans doute aucun être humain parmi les auditeurs qui n’ait 

pas encore entendu cette expression. Elle est utilisée avec affection mais aussi pour se moquer, 

aussi bien d’un air débonnaire qu’avec ironie, mais elle est toujours accueillie sans réflexion 

comme une chose établie et conservée de façon irréfléchie ou du moins sans examen. 

En réalité cependant, la féminité est exactement aussi forte que la masculinité de la terre, 

mais elle est seulement d’un autre genre. 

Dans Mes exposés, J’ai déjà souvent expliqué que la véritable notion de féminité et de 

masculinité provient du genre de l’activité exercée dans la Création, donc que le genre de 

l’activité y est fondamental et détermine finalement la forme qui permet de reconnaître l’être 

humain sur la terre comme étant féminin ou masculin. 

La différence se révèle immédiatement, dès que les germes d’esprits humains quittent leur 

plan d’origine. Ceux qui inclinent vers une façon d’agir active, donc plus dense, adoptent les 

formes masculines, tandis que ceux qui veulent agir d’une manière passive, donc plus délicate 

adoptent les formes féminines.  Ce sont deux genres différents d’activité mais de force égale; 

il ne peut absolument pas être question ici d’un genre plus faible. 

Ces deux genres donnent aussi l’explication de la Croix Vivante Elle-même qui en soi est 

parfaite! La branche verticale de la Croix est la vie positive, donc active tandis que la branche 

horizontale, de force et de longueur égales, est la vie négative, donc passive. La Croix Vivante 

porte les deux genres en Elle! 

La Croix de la Création à partir de Laquelle et autour de Laquelle se développe la Création 

entière, dit et montre la même chose. La branche verticale est l’activité positive, active, et la 

branche horizontale est l’activité négative, passive. 

Les Anciens dans la Sphère divine qui sont en même temps les gardiens du Saint Graal 

dans la partie Divine du Château-Fort du Graal, présentent eux aussi dans leur irradiation les 

deux branches, donc la Croix à branches égales. Mais, chez eux, ce n’est pas la Croix Vivante 

Elle-même qui forme leur irradiation, elle permet au contraire de reconnaître que ces Anciens 

sont des esprits achevés dans leur genre et qu’ils portent intégralement en eux les deux genres, 

en une activité harmonieuse, l’actif et le passif. 

Dans la Création cependant, le genre actif est séparé du genre passif, dans leurs actions. 

Chaque esprit porte en lui soit uniquement le genre actif, soit uniquement le genre passif, ainsi 

que cela se répète aussi plus tard avec les graines de semence d’esprit. 

Ceux-ci agissent soit passivement soit activement l’un à côté de l’autre et aspirent 

cependant continuellement l’un vers l’autre, puisque c’est seulement dans l’action en commun 

que les deux genres peuvent accomplir quelque chose d’achevé. Mais achevé, seulement si les 

deux genres agissent avec une égale intensité et tendent vers un seul but: la Lumière! 



Pour pouvoir faire cela, ils n’ont pas besoin de vivre ensemble dans le mariage terrestre, 

ils n’ont en fait pas besoin d’être étroitement ensemble dans la matière dense, ils n’ont même 

pas besoin de se connaître personnellement. Seul le but doit être unique: aller vers la Lumière! 

Je mentionne ceci expressément afin que l’on ne tire pas de fausses conclusions de Mon 

exposé; car les mariages et les rapprochements corporels dans la matière dense d’une façon 

générale sont une chose tout à fait à part; ils ne sont pas nécessairement en rapport avec 

l’aspiration vers la Lumière, mais s’ils sont purs, ils ne l’entravent pas non plus. 

Toutefois, cet exposé concerne tout d’abord l’expression erronée: le sexe plus faible. Je ne 

dois pas trop m’écarter du sujet, Je veux néanmoins vous montrer la raison pour laquelle 

l’expression a pu naître un jour et comment elle a pu constamment se maintenir. 

Ce n’est au fond pas si difficile. Vous-mêmes pouvez facilement le reconnaître pour peu 

que vous vouliez vous en donner la peine et si vous examiniez rigoureusement tout ce que 

disent vos prochains pour l’éclaircir. 

Vous savez que toute la féminité sur terre doit maintenir éveillée l’aspiration vers la 

Lumière, en tant que gardienne de la flamme de cette aspiration vers la Lumière qui soutient et 

conduit vers le haut. 

C’est dans ce but que se développe aussi en elle une faculté d’intuition plus délicate parce 

que, dans sa tendance à une activité plus délicate, il ne se détache pas autant de spirituel 

essentiel d’elle, comme c’est le cas pour le genre masculin, qui incline vers une activité plus 

dense. 

De ce fait, toute femme est réceptrice et médiatrice de rayonnements que le genre masculin 

ne peut plus recevoir. La féminité se tient ainsi un demi-degré plus haut et davantage orientée 

vers la Lumière que tout homme. À condition naturellement qu’elle-même se tienne d’une 

manière juste et qu’elle ne gaspille pas ses facultés ni ne les emmure elle-même. 

Que la femme dispose par-là de finesses que l’homme ne porte plus en lui et qu’il ne peut 

pas porter en lui, de par le genre de son activité, puisque sinon elles le détourneraient de maintes 

choses denses qui doivent pourtant être faites, cela l’homme le ressent inconsciemment. Il ne 

voit certes pas distinctement clair à ce sujet ou alors seulement très rarement, mais il ressent 

ici un trésor qui veut être préservé. Cela le pousse à protéger cet invisible trésor dans la matière 

dense, parce qu’il se sent le plus fort terrestrement, donc dans la matière dense. 

Il y a peu d’hommes qui ne ressentent pas cela. Mais ceux-là, dans tous les cas, sont 

devenus des brutes et ne peuvent compter comme des hommes au vrai sens du mot. 

Le besoin de protéger, inexprimé parce qu’inconsciemment ressenti, a donc conduit 

l’homme, avec le temps, à voir par erreur en la féminité le sexe plus faible qui a besoin de sa 

protection. Cette désignation ne correspond donc pas à un vouloir mauvais ou à un jugement 

désobligeant, mais uniquement à l’ignorance du véritable motif de ses propres intuitions. 

Avec l’affaiblissement qui s’est installé progressivement dans les fausses manières de 

penser des êtres humains de la terre et dans la limitation toujours plus forte de leurs capacités 

de compréhension pour des choses qui se trouvent en dehors de la matière la plus dense, il se 

produisit naturellement ici aussi que la signification de l’appellation fut de plus en plus 

rabaissée. 

En réalité, l’homme n’est pas le sexe plus fort, mais seulement le sexe plus rude, donc plus 

lié à la matière dense et, de ce fait, plus compact; mais la féminité n’est pas le sexe plus faible, 

mais le sexe plus délicat, plus perméable, ce qui n’a rien à voir avec des faiblesses. 

L’homme, en conséquence de son activité plus intense, est plus fortement densifié dans la 

matière, ce qui n’est cependant pas une faute puisqu’il en a besoin pour oeuvrer dans la 

Création, afin de se tenir plus solidement sur le sol terrestre et de pouvoir agir plus directement 



dans et sur la lourde matière dense. Ainsi il est plus solidement lié à la terre et son inclination 

vers elle est plus grande. 

Cependant, la tendance de la femme va davantage vers le haut, vers le plus fin, le plus 

délicat, le moins compacte. Elle agit ici en complétant, soutenant et élevant le spirituel-

humain… naturellement seulement si elle se tient à son poste, celui que le Créateur lui a 

assigné. 

Ayant conservé dans son corps un genre tout à fait déterminé de l’essentialité plus élevée, 

ce corps ne s’est pas aussi fortement densifié, parce que le corps de matière dense reste pénétré 

de cette essentialité qui le maintient plus souple. 

Cependant cela n’est de nouveau ni un manque ni une faiblesse, mais une nécessité pour 

permettre la réception et la transmission de rayonnements, de l’aide desquels l’homme ne peut 

se passer dans son activité et qu’il n’est pas capable de recevoir directement de par son genre 

plus dense. 

Tout cela s’étend naturellement aussi, et de la manière la plus simple, aux choses les plus 

matérielles. Prenons par exemple le cas d’une naissance. L’homme ne pourrait, uniquement 

pour cette raison, déjà, pas du tout offrir la possibilité qu’une âme puisse s’approcher de lui 

dans le but d’une incarnation sur terre, même si les organes nécessaires pour cela existaient 

dans son corps. 

Il lui manque le pont pour l’âme, lequel est fourni par la délicate essentialité que la féminité 

porte encore en elle, et qui a dû auto-activement se détacher de l’homme du fait de son vouloir 

actif. 

Par conséquent, même avec les organes existant dans ce but, il ne pourrait toujours se 

développer que le début d’un corps terrestre, rien de plus, parce qu’il manque la coopération 

de la nouvelle âme, laquelle ne peut s’approcher si le pont plus délicat de l’essentialité n’existe 

pas. Chez maintes femmes aussi, il arrive qu’une âme puisse s’approcher, mais elle ne peut pas 

se maintenir si le pont est devenu défectueux, parce que la femme s’est appropriée des 

caractéristiques masculines qui refoulent le délicat ajout essentiel donné à la féminité. Les âmes 

se détachent alors de nouveau avant que la naissance terrestre ne puisse s’ensuivre. 

Tout cela est d’une portée beaucoup plus étendue que vous ne pouvez l’imaginer. La santé 

de vos enfants elle-même est conditionnée, entravée ou favorisée par l’intégralité et la pureté 

de ce pont essentiel plus élevé qu’offre la mère. 

Ce ne sont pas les organes à eux seuls qui causent la stérilité ou les nombreuses naissances 

qui ne se déroulent pas comme cela devrait se passer lors d’un déroulement normal. La cause 

principale de difficultés, de maladies et de faiblesses réside très souvent uniquement dans la 

défectuosité des ponts dont les âmes ont besoin pour s’engager sur leur chemin terrestre avec 

sûreté et vigueur. 

Combien de fois, par stupide badinage ou vanité condamnable, une femme a adopté des 

caractéristiques masculines qui doivent nécessairement affaiblir ou même complètement 

refouler la partie essentielle plus élevée qui lui avait été donnée comme avantage. Les 

conséquences en sont si variées dans le genre et la forme de leurs aspects, que souvent c’est un 

casse-tête pour les êtres humains, qui se demandent comment tant de choses sont possibles. 

Mais encore plus graves que ces événements qui deviennent immédiatement visibles dans 

la matière dense sont les préjudices causés sur les plans de matière dense fine, qui ont été 

provoqués par cette faillite de la féminité et qui se manifestent ensuite également sur la terre, 

même si c’est seulement longtemps après. 

En ce domaine, vous pourrez encore entendre beaucoup de choses le jour où J’en viendrai 

à ces sujets et l’horreur vous envahira devant la faute frivole de la féminité, qui fut encore 



encouragée et renforcée de façon criminelle par les hommes, parce qu’elle leur était fort 

bienvenue! 

Dans des dizaines d’années vous en rougirez encore parce que cette époque du niveau le 

plus bas pèsera encore longtemps dans vos souvenirs comme un fardeau écoeurant. 

Actuellement ce sont des événements encore mystérieux pour l’humanité et J’en lèverai 

les voiles à une époque où les êtres humains auront suffisamment mûri pour pouvoir les 

comprendre; car Moi aussi J’agis en cela en conformité absolue avec les Lois. L’humanité peut 

tout apprendre de Moi, mais Je ne parlerai dans ce sens que lorsque, par sa maturité intérieure, 

elle sera devenue apte à le recevoir. Cet événement se produit de la même façon que lors de 

l’établissement d’un contact qui fait jaillir automatiquement l’étincelle. C’est aussi pourquoi 

l’humanité ne recevra de Moi qu’autant qu’elle sera capable d’assimiler, pas plus. 

Il n’est pourtant pas nécessaire d’en être toujours conscient; car Je ressens intuitivement 

l’éveil intérieur et l’animation de l’esprit, ce qui est bien différent de la conscience diurne de 

l’intellect. Et c’est cela qui, pour moi, déclenche Ma Parole. 

C’est aussi pourquoi Je vous donne aujourd’hui souvent déjà beaucoup plus en apparence 

que vous ne pouvez réellement accueillir consciemment. Mais votre esprit, auquel Je parle, 

l’accueille sans que vous le sachiez terrestrement. C’est ainsi qu’il apparaît que Je donne dès 

maintenant beaucoup de choses pour les temps à venir, alors que votre esprit, quant à lui, les a 

déjà accueillies. 

Ce n’est que plus tard que vous viendra la compréhension diurne consciente, peut-être 

seulement dans des dizaines d’années, de sorte qu’alors seulement vous saurez aussi 

l’employer sur le plan terrestre avec une compréhension parfaite. 

Aussitôt que vous marchez avec Moi l’esprit alerte, Je peux vous révéler la Création 

entière. Cela ne tient toujours qu’à vous, vous les êtres humains! C’est pourquoi demeurez 

vigilants et actifs en esprit afin que Je ne sois pas obligé de vous priver de quelque chose! 

Je donne volontiers et avec joie, cependant Je suis lié à la Loi, parce que Je suis Moi-même 

la Loi Divine Vivante et aussi la Parole que le Tout-Puissant vous envoie! Je ne suis autorisé à 

vous donner qu’en fonction de votre capacité à recevoir et pas davantage! Gardez cela en 

mémoire. C’est pourquoi mettez à profit le temps au cours duquel Je suis auprès de vous sur 

terre, afin de ne rien négliger; car personne en dehors de moi n’est capable de vous les donner. 

Si Je ne suis plus auprès de vous sur terre, alors les révélations pour cette humanité de la terre 

sont aussi terminées pour tous les temps! 

Gardez Ma Parole et utilisez-La, Elle peut tout vous donner! 

AMEN. 



26. Le pont détruit 

Dans ma dernière conférence, j’ai parlé de l’absence de ce pont chez la plus grande partie de 

l’actuelle féminité terrestre de la race blanche, ce pont qui seul fait la féminité en tant que telle. 

Il est affligeant de voir avec quel zèle l’être humain de la terre oeuvre à sa régression, et 

ainsi à sa perte, avec la croyance erronée qu’ainsi il s’élève. 

L’être humain de la terre! Le nom de cette créature a pris un goût amer pour tous ceux qui 

tissent dans la Création selon la Volonté de Dieu; et il serait apparemment mieux pour l’être 

humain que ce nom ne soit plus prononcé, car, à chaque fois qu’il est cité, un mécontentement, 

un malaise traverse la Création entière, et cela se dépose sur l’humanité de la terre de façon 

pesante; car ce mécontentement, ce malaise, est une accusation vivante qui se forme auto-

activement et qui doit nécessairement se dresser hostilement contre toute l’humanité terrestre. 

C’est ainsi qu’aujourd’hui, par sa fausse manière d’agir qui se rendit perceptible dans la 

Création par des entraves, des dévastations et des dommages perpétuels, l’être humain terrestre 

est finalement devenu un proscrit par sa propre faute, par sa ridicule prétention à vouloir tout 

mieux savoir. Il a lui-même obstinément provoqué son expulsion, étant donné qu’il s’est rendu 

incapable de recevoir encore simplement et avec humilité les grâces de Dieu. Il voulait devenir 

Créateur, celui qui achève; il voulait contraindre l’activité du Tout-Puissant à être entièrement 

soumise à sa volonté terrestre. 

Il n’y a pas de mot qui puisse qualifier exactement, dans sa stupidité sans bornes, une 

prétention aussi présomptueuse. Pénétrez donc vous-mêmes par la pensée ce comportement à 

peine croyable, représentez-vous comment l’être humain de la terre veut, en faisant l’important, 

se placer au-dessus du mécanisme de cette oeuvre merveilleuse d’une Création divine, un 

mécanisme qui lui est demeuré inconnu jusqu’à ce jour, afin de le diriger, au lieu de s’y insérer 

volontairement en tant que petite partie d’elle… vous ne saurez pas alors si vous devez en rire 

ou en pleurer! 

Un crapaud qui se tiendrait devant un énorme rocher et qui voudrait lui commander de 

s’écarter de son chemin ne serait pas encore aussi ridicule que l’être humain d’aujourd’hui dans 

sa folie des grandeurs en face de son Créateur. 

Imaginer cela ne peut que provoquer le dégoût, même pour tout esprit humain qui vient 

maintenant à l’éveil dans le Jugement. Un frisson d’horreur et d’épouvante le saisira quand 

subitement, dans la reconnaissance de la lumineuse Vérité, il apercevra tout devant lui tel que 

c’était effectivement depuis longtemps déjà, bien que jusqu’alors il n’avait pas pu encore le 

percevoir de cette façon. Empli de honte il voudra alors s’enfuir jusqu’au bout du monde. 

Or, le voile qui enveloppait les êtres va maintenant se déchirer et, s’éparpillant de tous 

côtés, il sera déchiqueté en lambeaux gris jusqu’à ce que le rayon de la Lumière puisse affluer 

pleinement dans les âmes profondément tourmentées par le repentir; des âmes qui, en une 

humilité nouvellement éveillée, voudront s’incliner devant leur Seigneur et Dieu, Lui  qu’elles 

ne pouvaient plus reconnaître dans la confusion que l’intellect lié à la terre a provoquée à toutes 

les époques où la maîtrise absolue lui avait été permise. 

Mais vous devez vivre d’abord à fond par l’expérience sur vous et en vous, le dégoût des 

actes et des pensées des êtres humains de la terre, avant de pouvoir en être délivrés. Vous devez 

déguster ce dégoût jusqu’au bout, tel que l’humanité terrestre le fit constamment vivre à tous 

les Envoyés de Lumière, par son affreuse dépravation hostile à la Lumière! Vous ne pouvez 

pas parvenir autrement à la rédemption! 



C’est là l’unique fonction de réciprocité qui puisse dénouer votre faute envers les Envoyés 

de Lumière, un effet dont vous devez vous-mêmes maintenant faire l’expérience, parce que 

cette faute ne peut pas vous être pardonnée autrement. 

Vous entrerez déjà dans cette expérience vécue dans les temps les plus proches; plus vous 

en serez touchés tôt, plus cela sera facile pour vous. Puisse cette expérience vous ouvrir en 

même temps le chemin vers les hauteurs lumineuses. 

Et, une fois de plus, c’est à présent la féminité qui doit éprouver la honte la première, 

puisque sa déchéance la contraint maintenant à s’exposer à ces choses. Elle s’est elle-même 

étourdiment placée à un niveau qui la contraint désormais à se mettre aux pieds de la 

masculinité devenue brutale. Dans le flamboiement de la colère et du mépris, la masculinité de 

la terre regardera désormais de haut toutes les femmes qui ne sont plus capables de donner ce 

à quoi le Créateur les a élues et dont l’homme a tant besoin pour son activité. 

C’est le respect de soi-même qui seul fait de tout homme véritable un homme! Le respect 

de soi-même et non l’infatuation de soi-même. Mais le respect de soi, l’homme ne peut l’avoir 

qu’en levant les yeux vers la dignité féminine qui, par la protection qu’il lui doit, lui confère le 

respect de lui-même et le lui conserve! 

C’est cela le grand secret, non encore exprimé jusqu’ici, qui existe entre la femme et 

l’homme, un secret qui est capable de l’inciter à accomplir ici sur terre des actions grandes et 

pures, qui embrase toute pensée en la purifiant et qui répand ainsi sur l’ensemble de l’existence 

terrestre la lueur sacrée de la haute aspiration vers la Lumière. 

Or tout cela a été pris à l’homme par la femme, laquelle succomba facilement aux 

séductions de Lucifer par les vanités ridicules de l’intellect terrestre. Lorsque s’éveillera la 

reconnaissance de cette immense faute, alors l’homme ne considérera plus la féminité que 

comme ce qu’elle devait réellement devenir, de par son propre vouloir. 

Mais cette honte, bien que douloureuse, n’est à son tour qu’un grand secours pour ces âmes 

féminines qui, s’éveillant et reconnaissant sous les justes coups du Jugement, verront quelle 

spoliation inouïe elles ont ainsi commise à l’égard de l’homme par leur fausse vanité; car elles 

mobiliseront toute leur force pour atteindre de nouveau à la dignité qu’elles avaient ainsi 

perdue, qu’elles avaient elles-mêmes rejetée comme un bien sans valeur et qui les gênait sur le 

chemin choisi vers la décadence. 

Et ce vouloir trouve à présent le plus fort soutien dans les courants de Force de la Pureté 

Divine qui furent envoyés lors de la Fête du Lys Pur pour aider toutes celles, parmi la féminité 

de la terre, qui s’efforcent sérieusement de s’élever avec toute la force qu’il leur reste encore, 

pour accomplir enfin joyeusement l’Omnisainte Volonté de Dieu dans la Création. 

Malgré mon dernier exposé, vous ne vous êtes pas encore rendu compte de la puissance 

des conséquences préjudiciables qui devaient s’abattre sur l’ensemble de l’humanité terrestre 

lorsque, par son faux comportement, la féminité de la terre chercha avec zèle à rompre en 

grande partie les ponts qui la reliaient avec les courants de Lumière. 

Ces conséquences dommageables sont par centaine et de formes variées, agissant vers tous 

les côtés. Vous n’avez qu’à essayer de vous placer dans le cours des répercussions inévitables 

conformes aux Lois de la Création. La reconnaissance ne sera alors pas difficile. 

Pensez encore une fois au simple processus lui-même, qui s’accomplit en une rigoureuse 

conformité avec les Lois: 

Aussitôt que la femme essaie de se masculiniser dans sa façon de penser et d’agir, alors ce 

seul vouloir produit déjà ses effets en conséquence. D’abord en tout ce qui en elle est 

étroitement relié à l’essentialité, ensuite aussi avec la matière fine puis, après un temps tout à 

fait déterminé, à la matière dense fine. 



La conséquence en est qu’au cours des essais d’activité positive d’une femme terrestre, ce 

qui est contraire à sa mission, tous les éléments plus fins de son genre féminin sont refoulés en 

tant que passifs et ils se détachent finalement d’elle; en effet, perdant peu à peu leur puissance 

à cause de leur inactivité, ils sont retirés à la femme par le même genre fondamental. 

De ce fait, est alors rompu le pont qui rend la femme de la terre apte à accueillir les 

rayonnements plus élevés de par son genre passif, et à les transmettre dans la matière plus 

dense, où elle est ancrée avec une intensité très précise grâce à son corps. Mais ce pont est aussi 

celui dont une âme a besoin pour l’incarnation terrestre dans le corps de matière dense. Si ce 

pont fait défaut, l’entrée de toute âme dans un corps en formation est rendue impossible, car 

celle-ci ne peut pas franchir d’elle-même le gouffre ainsi creusé. 

Mais si le pont n’est que partiellement rompu, ce qui dépend du genre et de l’intensité de 

la masculinisation voulue de la femme dans son activité, des âmes peuvent quand même 

s’incarner; ces âmes de même genre ne sont, elles aussi, ni tout à fait masculines ni tout à fait 

féminines, et forment donc de disgracieux et dysharmonieux mélanges qui, plus tard, recèleront 

toutes sortes de désirs insatiables; pendant leur existence terrestre, elles se sentiront 

constamment incomprises et de ce fait, mèneront pour elles-mêmes et leur entourage, une vie 

d’inquiétude et un mécontentement permanents. 

Pour de telles âmes comme pour leur futur entourage terrestre, il aurait mieux valu qu’elles 

n’eussent pas trouvé l’occasion d’une incarnation; car elles ne font ainsi que se charger de 

fautes et ne pourront jamais racheter quoi que ce soit, parce qu’en réalité elles n’ont pas leur 

place sur la terre. 

L’occasion et la possibilité d’incarnations de ce genre, non voulues de la Création, donc 

de la Volonté de Dieu, sont uniquement données par ces femmes qui, par leur humeur 

capricieuse et leur ridicule vanité ainsi que par leur avilissante manie à se faire valoir par 

l’apparence, inclinent vers une certaine masculinisation, quel qu’en soit le genre. 

Des âmes délicates et authentiquement féminines ne viennent jamais à l’incarnation par 

l’intermédiaire de telles femmes dénuées de féminité, et c’est ainsi que le sexe féminin sur terre 

est peu à peu complètement empoisonné parce que cette anomalie s’est répandue de plus en 

plus, et attire toujours de nouvelles âmes de ce genre qui ne peuvent être ni entièrement femmes 

ni entièrement hommes et qui propagent ainsi l’inauthenticité et la dysharmonie sur la terre. 

Heureusement que les sages Lois de la Création ont aussi tracé elles-mêmes en ces choses 

une rigoureuse limite; car, dans une déformation provoquée de force par un faux vouloir, 

apparaissent tout d’abord des naissances difficiles ou prématurées, des enfants à la santé 

délicate, nerveux, aux intuitions en proie au déchirement; et pour finir, après un temps tout à 

fait déterminé, survient la stérilité, de sorte qu’un peuple qui laisse sa féminité aspirer vers la 

virilisation qui ne lui convient pas, est condamné à une lente extinction. 

Cela ne se produit naturellement pas du jour au lendemain, d’une façon brutalement 

frappante pour les êtres humains vivant à ce moment-là, mais un tel événement doit lui aussi 

suivre le chemin de l’évolution. 

Même si cela est lent, cela n’en est pas moins certain! Et l’effacement d’un tel processus 

nécessitera quelques générations avant que les conséquences d’un tel malheur, d’un crime aussi 

radical de la part de la féminité, puissent être arrêtées ou réparées afin de sortir ainsi un peuple 

de la décadence, le ramener à la guérison et le sauver de la disparition totale. 

Lorsque la grandeur et la puissance des deux branches de la Croix de la Création ne 

peuvent vibrer en une harmonie et une pureté parfaites, donc là où le masculin positif et le 

féminin négatif ne demeurent pas de même puissance, sans déformation et que par là aussi la 

Croix à branches égales est déformée, il est une Loi inflexible qui veut que la décadence et 



finalement le naufrage s’ensuivent afin que la Création redevienne libre d’absurdités de ce 

genre. 

C’est pourquoi aucun peuple ne peut entreprendre son ascension ou être heureux s’il ne 

présente pas une féminité authentique et inaltérée, dans le seul sillage de laquelle l’authentique 

masculinité peut et doit se développer. 

Ce sont de mille et mille choses qui corrompent de cette manière l’authentique féminité. 

C’est aussi pourquoi toutes les conséquences apparaissent très diverses, plus ou moins 

tranchées dans leurs effets préjudiciables. Mais elles se manifesteront toujours dans tous les 

cas! 

Je ne veux pas encore parler ici des imitations inconsidérées que font les femmes des 

mauvaises habitudes des hommes, parmi lesquelles compte en premier lieu celle de fumer; car 

c’est un fléau à soi tout seul qui constitue un crime contre l’humanité, un crime tel qu’un être 

humain n’ose à peine se l’imaginer. 

Une reconnaissance plus approfondie des Lois dans la Création fera très vite disparaître la 

prétention injustifiée et irréfléchie du fumeur qui s’adonne à son vice même en plein air, un 

vice qui empoisonne le don de Dieu de l’air frais et revigorant, lequel doit demeurer disponible 

pour chaque créature, notamment lorsqu’il devra comprendre que cette mauvaise habitude 

constitue le foyer de maintes maladies sous le fléau desquelles gémit l’humanité d’aujourd’hui. 

Abstraction faite des fumeurs eux-mêmes, l’obligation imposée aux nourrissons et aux 

enfants de respirer ces fumées de tabac entrave le développement normal de maints organes, 

notamment l’indispensable affermissement et la résistance du foie, tout particulièrement 

important pour chaque être humain; en effet, le bon et le sain fonctionnement du foie peut 

facilement empêcher un foyer de la maladie du cancer de se former, comme moyen le plus sûr 

et le meilleur pour combattre cette épidémie. 

La femme d’aujourd’hui a choisi dans la plupart des cas un chemin faux. Son aspiration 

va vers la déféminisation que ce soit dans le sport, dans les excès ou dans les distractions, 

surtout dans sa participation à des champs d’activités positives qui sont du domaine des 

hommes et qui doivent le demeurer si l’on veut une ascension véritable et la paix. 

Ainsi, sur terre, tout s’est déjà fondamentalement déformé, tout est sorti de l’équilibre. Les 

querelles aussi, qui augmentent de plus en plus ainsi que les échecs, ne sont à attribuer qu’au 

mélange entêté qui s’effectue parmi tous les êtres humains de la terre entre les activités 

positives et les activités négatives, toutes deux devant rester uniquement pures dans la 

Création, ce qui doit avoir pour conséquence la décadence et le naufrage dans le désordre ainsi 

provoqué. 

Que vous êtes donc insensés, vous les êtres humains, qui ne voulez pas apprendre à 

reconnaître la simplicité des Lois de Dieu, qui sont pourtant si faciles à respecter dans leur 

logique absolue. 

Certes, vous avez de sages maximes, que vous faites volontiers entendre. Une seule phrase 

vous dit déjà beaucoup: petites causes, grands effets! Pourtant, vous ne la suivez pas. En face 

de tout ce qui vous arrive, de ce qui vous menace, vous oppresse, vous opprime, vous ne pensez 

absolument pas à chercher d’abord la petite cause afin de l’éviter, pour que les grands effets ne 

puissent pas même surgir. Cela est beaucoup trop simple pour vous! C’est pourquoi vous 

préférez vous attaquer aux effets importants, si possible avec beaucoup de bruit, afin que votre 

action soit aussi pleinement appréciée et qu’elle vous apporte la gloire terrestre! 

Mais ainsi, vous n’obtiendrez jamais la victoire, même si vous vous croyez bien équipés, 

si vous ne consentez pas en toute simplicité à rechercher les causes, afin de bannir pour toujours 

les graves conséquences en évitant toutes ces causes! 



Et de nouveau vous ne pouvez pas trouver les causes si vous n’apprenez pas à reconnaître 

dans l’humilité, les grâces de Dieu, qui vous a tout donné dans la Création, qui peut vous 

préserver de toute peine. 

Aussi longtemps qu’il vous manquera l’humilité pour accueillir avec gratitude les grâces 

de Dieu, vous resterez empêtrés dans votre fausse manière d’agir et de penser jusqu’à la chute 

finale qui doit vous conduire à la damnation éternelle. Or cet ultime moment se tient devant 

vous! D’un pied, vous êtes déjà sur le seuil. Le pas suivant vous précipitera dans l’abîme sans 

fond. 

Réfléchissez bien à cela, ressaisissez-vous avec vigueur et laissez derrière vous l’existence 

terrestre fade, sans forme et sans chaleur, que vous avez préféré mener jusqu’ici. Devenez enfin 

ces êtres humains que la Volonté de Dieu dans la Création veut encore continuer de tolérer à 

l’avenir. Vous combattez ainsi pour vous-mêmes. Car votre Dieu qui, par grâce, vous accorda 

l’accomplissement de votre désir d’une existence consciente dans cette Création, n’a pas besoin 

de vous! Souvenez-vous-en, en tout temps et remerciez-Le à chaque souffle qu’il vous autorise 

dans son indicible Amour! 

AMEN. 



27. Vue d’ensemble de la création 

Maints lecteurs ne se sont pas encore fait une image claire des gradations existant entre les 

Créés-originels, les Créés et les Évolués. À ce sujet, bien des représentations sont encore fort 

confuses. Et pourtant, tout est fort simple. 

La confusion naît uniquement parce que l’être humain mélange et fait virevolter quelque 

peu les expressions et considère trop peu les rigoureuses limites. 

C’est pourquoi le mieux est qu’il se représente simplement la Création expliquée jusqu'ici 

en ses gradations, comme suit: 

1) La partie pure-spirituelle 

2) La partie spirituelle 

3) La partie matérielle. 

On peut dire aussi: 

1) La Création originelle 

2) La Création 

3) La Création postérieure. 

De cela naît de soi-même la pensée que dans la Création originelle se trouvent les Créés-

originels, dans la Création les Créés, et dans la Création postérieure les Évolués. 

Ces désignations ne sont en soi pas fausses si l’on veut seulement décrire qu’à grands traits 

l’ensemble de la Création. Mais si l’on veut entrer davantage dans les détails, il faut une 

distinction plus précise et encore plus étendue même si cela ne change rien aux expressions 

fondamentales. 

Au cours d’explications plus précises, se présenteront encore de nombreux degrés 

intermédiaires qui ne peuvent être évités si l’on veut donner une image sans lacunes. 

Aujourd’hui, Je veux omettre de mentionner l’essentialité, étant 

donné que l’essentialité est de toute façon présente dans toutes les parties; cependant, entre 

la partie spirituelle et la partie matérielle se trouve encore une grande couche d’essentialité 

d’un genre spécial, mais qui n’a pas besoin d’être considérée comme une partie de la Création 

en soi; car, de par son activité, cette couche est là en premier lieu pour donner le mouvement 

et ainsi pour le réchauffement et la formation des différentes matières; elle ne constitue donc 

pas une partie de la Création en soi séparée des autres. 

Cette couche essentielle ne doit pas être désignée comme une partie de la Création, mais 

bien comme un genre de la Création qui, en tant qu’élément moteur et formateur, appartient à 

la partie matérielle de la Création. 

Je parle intentionnellement des fondements de la Création expliquée jusqu’ici; car Je suis 

encore loin d’en avoir terminé mes explications et Je dois, avec le temps, développer encore 

bien davantage ce qui a été dit auparavant, ainsi que, de manière progressive, Je l’ai toujours 

fait. Il devient ainsi nécessaire d’intercaler de nouvelles classifications dans ce qui fut expliqué 

auparavant, afin d’élargir votre regard. Tout dire en une seule fois aurait été trop pour l’esprit 

humain. 

Et même dans le genre que J’ai préparé, il lui faudra en outre, encore utiliser toute sa force 

afin de pouvoir faire, dans une certaine mesure, sien ce savoir. 



Ne parlons donc pas aujourd’hui de la Création originelle, de la Création, et de la Création 

postérieure, mais simplement et fondamentalement de la partie pure-spirituelle, spirituelle et 

matérielle. Alors l’être humain ne pourra plus y apporter si facilement la confusion. 

Je devais toutefois Moi-même mentionner toutes les désignations possibles afin qu’elles 

puissent être utilisées pour séparer plus rigoureusement les gradations. 

Ces désignations doivent peu à peu pénétrer le savoir humain avec toujours plus de clarté 

et de netteté et, malgré leur diversité, elles ne doivent plus apporter la confusion. 

La première et la plus forte partie de la Création est donc la partie pure-spirituelle de la 

Création. Elle se compose de deux subdivisions fondamentales. La partie supérieure, la plus 

élevée du Royaume pur-spirituel, porte les Créés-originels proprement dits qui sont nés 

immédiatement avec leur pleine maturité des irradiations de Parzival et n’eurent pas besoin 

d’évolution. Cette subdivision s’étend jusqu’à Vasitha dont l’action s’exerce à sa frontière vers 

le bas. 

La seconde subdivision abrite des Évolués dans le Pur-spirituel. C’est pourquoi l’on y 

trouve aussi pour la première fois des enfants, qui n’apparaissent pas dans la partie supérieure, 

car des enfants ne peuvent exister que là où a lieu une évolution. 

Mais ces deux subdivisions ont en commun le Pur-spirituel. Cependant, seule la 

subdivision supérieure peut être appelée Création originelle dans le vrai sens du terme, et les 

Purs-spirituels qui s’y trouvent peuvent être considérés comme les véritables Créés-originels 

proprement dit! 

Ainsi, J’élargis quelque peu la description de la Création, pour que l’esprit humain de la 

Création postérieure ait une meilleure compréhension. 

À vrai dire nous ne pouvons donc pas parler d’une Création originelle qui s’étendrait 

jusqu’à Patmos, ainsi que nous l’avons fait jusqu’ici pour des raisons de simplicité plus grande, 

mais, pour être plus exact, nous devons ici déjà parler d’une Création originelle supérieure, 

née avec une parfaite maturité, puis d’une Création pure-spirituelle évoluée succédant à la 

première, ces deux subdivisions formant ensemble le Royaume pur-spirituel, ou la partie pure-

spirituelle de la Création. 

Le Pur-spirituel ou le Royaume pur-spirituel, est donc la grande désignation d’ensemble 

de la partie supérieure de la Création, considérée comme un genre de la Création, tandis que la 

désignation Création originelle dans son sens plus précis s’applique seulement à sa partie la 

plus élevée. 

Si nous voulons maintenant pénétrer plus avant dans la connaissance de la Création, nous 

ne devons donc plus, comme ce fut le cas jusqu’à présent, admettre comme une seule notion le 

Pur-spirituel et la Création originelle. 

Certes, la Création originelle est pure-spirituelle, mais il y a encore dans le Pur-spirituel 

un monde résultant de l’évolution qui se trouve au-dessous de la Création originelle proprement 

dite et qui, uni à celle-ci, constitue le Royaume pur-spirituel; donc le Royaume dans lequel sont 

les Créés-originels purs-spirituels qui, étant les plus forts et les plus puissants, purent devenir 

immédiatement et sans transition d’une parfaite maturité; et ensuite viennent les Pur-spirituels 

évolués qui sont obligés de commencer leur existence en tant qu’enfants. 

La première subdivision, la Création originelle comprend trois degrés ou plans principaux; 

la deuxième subdivision du Royaume pur-spirituel en comprend quatre. Ensemble, il y a donc 

sept degrés fondamentaux qui, à leur tour, se divisent en de nombreuses ramifications. 

Je n’avais pas l’intention d’aller si loin dans mes explications, c’est pourquoi J’ai 

simplement appelé les conférences écrites jusqu’à présent à ce sujet «Les plans spirituels», et 

Je voulais y mettre tout ce qui n’est pas matériel. 



Mais étant donné que Je mentionne quand même davantage de détails, il me faut donner à 

ces conférences concernant le Royaume pur-spirituel, pour les cerner avec plus de précision, 

le titre: «Éléments au sujet de la Création pure-spirituelle»; cela pour mieux souligner les 

différences. 

À ce Royaume pur-spirituel qui comprend tant de subdivisions fait suite le grand Royaume 

spirituel. 

Le Spirituel n’est pas un genre plus faible issu du Pur-spirituel, mais c’est un genre 

étranger au Pur-spirituel qui est de toute façon plus faible en soi, et qui a donc besoin d’un plus 

grand éloignement de la Lumière Originelle pour pouvoir se former et pour devenir en partie 

conscient. 

Il descend donc davantage pour pouvoir former un Royaume à une plus grande distance 

de la Lumière, toutefois il n'a aucune part au Pur-spirituel, mais il existe en soi. 

Tout cela est simple et va de soi, et pourtant difficile à décrire lorsqu’il s’agit d’initier les 

esprits humains à un savoir qui se tient au-dessus de leur origine. 

Et pourtant, vous devez à présent saisir le rapport entre tous les événements afin de ne pas 

être des breloques ignorantes qui tournoient dans le parcours circulaire de cette Création, 

pareils aux grelots dissonants d’une toupie, parce que vous n’arrivez pas à suivre comme le 

feraient des enfants convaincus. 

La Parole «Devenez comme des enfants!» vous ne voulez pas l’accomplir et il ne vous 

reste donc plus pour votre sauvetage, comme ultime secours, que cet unique chemin: le savoir 

de la Création! 

Vous devez au moins avoir suffisamment de connaissances, pour que vous soyez capables 

de vous intégrer dans la vibration conforme aux Lois, vibration qui vous entraîne pour vous 

élever ou, pour votre perte, vous rejette au loin dans la décomposition comme de la balle. 

La vibration est actuellement renforcée en vue de la grande purification et elle est portée 

par la toute-puissance de Dieu! Irrésistiblement, elle contraint donc chaque créature à vibrer 

avec elle harmonieusement ou à disparaître dans la douleur atroce d’un désespoir sans mesure, 

un désespoir qui, comme conséquence de l’obstination opiniâtre de l’être humain, naît de 

l’absence d’issue qu’entraîne chaque reconnaissance ultime que le chemin est faux et sans 

perspective de retour. Pour cette raison, cherchez à faire vôtre le savoir de la Vérité qui vous 

offre un soutien et vous conduit au but sans détours. 

Si vous regardez autour de vous avec vigilance, vous pourrez immédiatement reconnaître 

que Mon Message vous donne réellement la Parole de Vérité; car toute votre existence terrestre 

jusqu’à ce jour, de même que l’expérience nouvelle de chaque instant, sur le plan extérieur ou 

sur le plan intérieur, vous deviennent tout à fait claires, aussitôt que vous les éclairez et les 

considérez à partir de Mon Message. 

Pas une question n’y reste irrésolue; une vaste compréhension s’ouvre en vous quant à 

l’action jusqu’à présent mystérieuse des Lois d’airain dans la Création, ces Lois qui vous 

conduisent par les effets de votre vouloir; et, comme couronnement de vos efforts vous vient 

alors le merveilleux pressentiment d’une sagesse, d’une toute-puissance, d’un amour et d’une 

justice, qui ne peuvent être que de Dieu, dont vous découvrez ainsi l’existence! 

Mais revenons-en à la Création. 

Au Royaume pur-spirituel se rattache donc, y faisant suite, le Royaume spirituel. Le 

Spirituel est à considérer ici comme étant d’un genre différent du Pur-spirituel et non pas 

comme un reste plus faible du Pur-spirituel. 

Dans le Spirituel aussi, après avoir franchi la limite nécessaire pour que le Spirituel puisse 

se former, limite donnée par une distance déterminée de la Lumière, naissent immédiatement 



et sans évolution transitoire, des esprits pleinement mûrs que l’on appelle les «Créés», à la 

différence des Créés-originels dans le Pur-spirituel. 

Les Créés sont donc les plus forts et les plus puissants dans le Spirituel, comme le sont les 

Créés-originels dans le Pur-spirituel qui pu déjà se former antérieurement. 

Et, comme précédemment dans le Pur-spirituel, il y a aussi dans le Spirituel une deuxième 

subdivision ayant besoin d’une évolution et où se trouvent donc aussi des enfants à côté de 

ceux qui ont mûris à travers l’évolution. Ces deux subdivisions forment ensemble la partie 

spirituelle de la Création. 

À cette partie spirituelle s’ajoute encore un immense cercle d’un genre particulier 

d’essentialité, qui entoure la partie matérielle, y exerce son influence, la pénètre, la met en 

mouvement et, par là, lui apporte chaleur et formation. 

La partie matérielle de la Création possède à son tour deux subdivisions. La première 

partie, la matière fine, se forme immédiatement sous l’action de l’essentialité, car elle est 

facilement pénétrable. La deuxième partie, la matière dense, doit, en conséquence de sa plus 

grande densité, passer d’abord, avec l’aide des êtres essentiels, par un processus d’évolution. 

Naturellement, ces deux divisions fondamentales se subdivisent elles aussi en de nombreuses 

parties secondaires. 

Chaque subdivision des genres de la Création se scinde en de nombreux plans, dont chacun 

est à nouveau tellement multiforme qu’il paraît à lui seul comme un grand monde à part. 

Toutefois, Je ne vous en expliquerai avec précision que ce qui se trouve à l’intérieur des 

limites de votre esprit humain! Cela est déjà si grand que votre esprit doit se mouvoir tout 

particulièrement, constamment, sans interruption, pour en saisir correctement, ici sur terre, rien 

qu’une partie. Mais cette partie vous permettra de mûrir au point de ne pas pouvoir vous perdre 

facilement. 

Ce n’est que grâce au véritable savoir que vous pouvez encore péniblement vous extraire 

du bourbier de l’intellect prétentieux; car actuellement, vous ne pouvez plus devenir des enfants 

en esprit. Pour vous abandonner sans souci, sans opposition, avec une confiance candide à une 

éminente guidance, tout vous fait défaut aujourd’hui; car l’activité faussement dirigée et 

exagérée de votre intellect terrestre ne le permet plus! 

Il ne vous reste plus que cette unique voie pour le sauvetage: la voie du véritable savoir, 

qui conduit de la foi à la conviction! 

Et, c’est pour que vous puissiez la suivre que Je veux vous aider par le Message que J’ai 

donné. Efforcez-vous donc d’accueillir en vous ce savoir et de l’y maintenir vivant, de sorte 

que vous ne puissiez plus jamais le perdre, mais qu’il vous accompagne sur tous vos chemins! 

Alors se confirmera la Parole qui, déjà depuis les temps anciens, est demeurée vivante dans 

le langage populaire; 

«Plus l’être humain devient capable de pénétrer dans le vrai savoir, plus il reconnaît le fait 

qu’en réalité… il ne sait rien!» 

En d’autres mots: 

«Le véritable initié se sent petit devant cette grandeur dont il découvre les traces pendant 

son initiation! Cela signifie qu’il devient humble et se débarrasse de la présomption qui tient 

l’esprit humain emprisonné; il devient libre et prend son essor vers le haut.» 

Essayez à présent de graver en vous ce que J’ai déjà dit dans Mes conférences, mais dont 

apparemment vous ne vous êtes pourtant pas encore fait une image juste, du moins pas encore 

tous, à savoir qu’après les Créés-originels du Royaume pur-spirituel ne viennent pas 

immédiatement les Créés dans la gradation suivante, mais ce sont d’abord dans la partie 



inférieure du Royaume pur-spirituel les Purs-spirituels d’évolution qui forment un grand degré 

intermédiaire. 

C’est alors seulement que viennent les plus élevés dans le Royaume spirituel, les Créés, 

qui ne sont pas Purs-spirituels mais Spirituels donc d’un genre tout différent auxquels se 

joignent à leur tour les Spirituels d’évolution. 

Or, de là nous sommes toujours loin, très loin des plans de la matière avant lesquelles vibre 

le cercle d’un genre particulier de forces essentielles dont Je ne veux vous parler que plus tard 

de façon plus détaillée puisqu’elles agissent en étroite liaison avec vous et que sans leur aide 

vous ne pourriez absolument pas demeurer dans la matière. 

Sans ces aides, votre évolution aussi serait impossible. Vous devriez demeurer des germes 

d’esprit avec le brûlant désir de pouvoir devenir conscients par la grâce de Dieu, le Tout-

Unique, le Tout-Puissant! 

Mais ces êtres toujours prêts à aider issus du cercle de l’essentialité entourant les matières, 

vous les remerciez de façon méprisante pour leur activité si indispensable, en affirmant d’une 

manière maladive qu’ils appartiennent au royaume des contes et des légendes, parce que vous 

avez bouché votre faculté de les voir et de les entendre. 

Vous avez si souvent souri, railleurs, lorsque l’on en parlait, et vous ne soupçonnez certes 

pas combien vous vous êtes vous-mêmes rendus ridicules et quel effet repoussant vous exerciez 

obligatoirement sur ces aides si nécessaires! 

Vous avez beaucoup à racheter en ce domaine et beaucoup à rattraper pour réparer à 

nouveau les échelons de l’échelle que votre esprit doit gravir, échelons que vous avez brisés 

avec insouciance et présomption. Sans eux cependant, vous ne pouvez pas aller vers le haut! 

Le pied de l’esprit a besoin de cet appui et il ne peut pas sauter par-dessus un seul de ces 

échelons. 

Dans ces courts exposés, Je n’ai pas du tout mentionné la Sphère de l’irradiation directe 

de Dieu, dont la grandeur dépasse infiniment tous les cercles de la Création réunis et que nous 

avons nommée Sphère Divine. Je n’y reviendrai d’ailleurs vraisemblablement jamais plus, 

étant donné que l’être humain en est beaucoup trop éloigné et qu’il devra toujours le rester. Les 

descriptions que J’en ai faites jusqu’à présent, il en avait seulement besoin pour pouvoir, une 

fois au moins, se former une image cohérente partant de l’Origine de toute existence et allant 

vers le bas. 

Apprenez, vous êtres humains, il en est grand temps! 



28. Germes d’esprits 

Germes d’esprits! Souvent J’en ai parlé, J’ai expliqué le cours de leur évolution et leur chemin 

et J’ai dit aussi que les êtres humains de la terre se sont développés à partir des germes d’esprits. 

C’est donc votre évolution à vous, êtres humains que Je vais décrire. 

Je veux aujourd’hui rendre encore un peu plus proche de vous le point de départ de votre 

prise de conscience. 

Dans Mon dernier exposé, J’ai parlé d’une deuxième subdivision inférieure dans la partie 

spirituelle de la Création, en laquelle les spirituels ne pouvaient naître immédiatement en pleine 

maturité, mais où il leur fallait se développer depuis le stade de l’enfant. 

Ce n’est pas encore de cette partie que sont issus les esprits d’évolution de la Création 

postérieure, dont vous faites aussi partie, vous les êtres humains de la terre, mais c’est 

seulement d’un précipité de cette partie qui ne possède pas la force d’évoluer par lui-même 

sans impulsion extérieure. 

Ce précipité se compose des grains de semence d’esprit, des germes d’esprits, d’où 

proviennent les esprits humains d’évolution des matérialités. 

Le précipité inerte descend à partir de la partie spirituelle de la Création et pénètre ainsi 

dans un cercle d’essentialité qui entoure les matérialités. 

Je ne parle pas encore des processus d’attraction et d’embrasement qui s’accomplissent 

conformément aux Lois de la Création ni des modifications d’irradiation qui y sont liées; mais 

Je vais seulement parler des aides qui y participent et des processus particuliers pouvant donner 

une image qui vous devienne compréhensible. 

Car aussitôt que Je montre des formes fixes dans mes descriptions, alors vous pouvez aussi 

vous représenter quelque chose de tout à fait précis qui corresponde à peu près aux faits et qui 

offre un appui à votre compréhension terrestre. 

Je ne veux donc pas expliquer comment tout cela s’accomplit en vibrant dans la Loi de la 

Création, mais comment cela apparaît au cours de la formation! 

Dans ce cercle d’essentialité où descend le germe d’esprit se trouvent des entités de genres 

très variés, ne se mélangeant pas les unes aux autres, mais se tenant elles aussi les unes au-

dessous des autres dans des plans différents selon le genre de l’activité dans laquelle elles 

vibrent. 

Là, venant du Spirituel, nous trouvons à la partie supérieure du cercle, de merveilleuses et 

délicates entités féminines qui, vibrant dans le rayon de l’amour et de la pureté, accueillent les 

germes d’esprits; dans une sollicitude toute maternelle, elles les enveloppent d’un manteau 

d’essentialité et dirigent les germes d’esprits ainsi enveloppés sommeillant encore 

complètement inconscients, vers les mains d’autres entités féminines qui se tiennent plus 

proche de la matière fine. 

Celles-ci, à leur tour, mettent autour du germe d’esprit une deuxième enveloppe qui est 

encore d’un autre genre correspondant à l’entourage où elles se trouvent elles-mêmes; puis 

elles guident vers le bas les germes d’esprits, devenus ainsi encore un peu plus lourds, vers la 

couche supérieure de la matière fine. 

Toutes ces délicates entités féminines soutiennent de leur aide les processus auto-actifs 

conformes aux Lois. Elles sont d’une beauté parfaite et, dans les temps anciens, elles étaient 

déjà connues de nombreux êtres humains auxquels elles se montraient de temps à autre. Elles 

étaient nommées les fées bienveillantes, des fées qui se sont efforcées de faire progresser les 

âmes humaines en cours d’évolution. 



À la limite de la matière fine, d’autres entités féminines attendent à leur tour les germes 

d’esprit qui descendent, pour en prendre soin avec bonté. En outre, pour leur protection, se 

trouvent là des entités masculines, qui n’interviennent pas pour prendre soin, mais agissent de 

manière plus positive. 

C’est ainsi que le germe d’esprit est entouré de soins et de sollicitude par les aides de 

l’essentialité tandis que, encore inconscient, suivant son impulsion à pouvoir devenir auto-

conscient, il se meut toujours plus loin jusqu’à ce que, dans la matière fine, il se heurte à une 

densité qui l’arrête et qui ne lui permet plus d’aller plus loin suivant son impulsion 

inconsciente, ce qui arrête sa descente. Il doit alors séjourner là, pour s’éveiller à l’évolution 

avant de pouvoir continuer sa route. 

C’est là encore un processus tout naturel conditionné par le genre du milieu, mais c’est un 

grand tournant pour les germes d’esprits. Ceux-ci se trouvent maintenant sur un plan de la 

matière fine dont la densité les retient, ce qui met fin à leur progression inconsciente. 

Ils se trouvent donc soudain douillettement nichés dans une couche qui ne leur permet pas 

d’aller plus loin. Seul un vouloir qui s’éveille, fut-il faible mais pourtant déjà conscient, peut 

fournir la force nécessaire afin de reconnaître leur entourage, le traverser et avancer plus loin. 

Je dois, précisément ici, progresser lentement et de façon particulièrement prudente dans 

mes explications, afin que les êtres humains puissent s’en former l’image juste et que rien ne 

soit déformé. 

Car en ce lieu où, dans leur premier mouvement inconscient, les germes d’esprits sont 

littéralement obligés de s’arrêter à cause d’une densité tout à fait déterminée de la matière fine, 

laquelle est parcourue par des courants de l’essentialité, maints événements se déroulent pour 

l’esprit humain quant au chemin qui lui permet de plonger dans les matérialités en vue de son 

évolution, et également du chemin de retour vers le haut lorsqu’il sera arrivé à maturité réussie 

par l’évolution. 

C’est précisément cette couche qui constitue un important plan-frontière dans l’existence 

de l’esprit humain. C’est pourquoi Je veux aussi, en m’y attardant quelque peu, vous en dire 

davantage. 

Lors de l’ascension de l’esprit humain, elle apparaît déjà incommensurablement élevée et 

merveilleuse dans sa beauté. Cette couche se présente aux regards baignée d’une douce 

lumière, d’une lumière qui paraît douce et qui pourtant est beaucoup plus éclatante que la clarté 

de notre soleil ici sur la terre. Ses rayons réveillent, font progresser, fortifient. 

Ce plan paraît être une suite de jardins sans fin. Des jardins fleuris se succèdent les uns 

aux autres en des lointains à perte de vue, remplis de belles fleurs de toutes tailles et de 

nombreuses couleurs, soignées par de délicates entités, gardées et surveillées par des 

personnages masculins qui, d’un air grave, parcourent les rangées, ordonnant, veillant, 

sélectionnant. 

Partout des tonnelles fleuries s’élèvent tout à l’entour invitant au repos, à la détente et… 

au tranquille recueillement empli de gratitude. 

La masse plus dense qui forme le sol est la matière fine qui a retenu les germes d’esprits 

et en laquelle ils sont restés arrêtés au cours de leur périple. 

Et c’est alors que s’accomplit le merveilleux: le manteau d’essentialité dans lequel les 

délicates entités féminines avaient enveloppé chaque germe d’esprit à sa sortie du Royaume 

spirituel, ce manteau se développe sous les rayonnements de ce plan ancré dans le sol de 

matière fine et soigné par les jardinières de l’essentialité; il devient une fleur magnifique dans 

le calice duquel repose le germe d’esprit, qui dort et se renforce de plus en plus. 



Malgré toute la délicatesse de ce plan, le genre des activités et des effets qui s’y déroule 

est de nature plus grossière que celui du Royaume spirituel, et secoué aussi par le retentissement 

plus fort de tout mouvement qui s’y produit, le germe d’esprit parvenu à une maturité très 

précise peut alors s’éveiller graduellement à la conscience en même temps qu’éclate le bouton 

de la fleur. Cette prise de conscience n’est cependant pas encore l’auto-conscience. 

Il y a encore un grand pas à faire entre la conscience de l’esprit qui s’éveille et l’auto-

conscience de l’esprit qui a mûri! L’animal est aussi conscient, mais jamais auto-conscient! 

Mais nous ne voulons pas nous arrêter à cela présentement. 

Donc l’éclosion de chaque bouton est provoquée par la maturité du germe d’esprit par un 

effet naturel et auto-actif; et le bruit de l’éclosion éveille simultanément le germe d’esprit à la 

conscience de l’existence. 

Ce sont des processus qui pourront être expliqués plus tard avec précision dans tous les 

détails afin d’y trouver la conformité avec la Loi qui réside là aussi et qui rend toute chose 

simple et naturelle, ainsi qu’on peut sans cesse le reconnaître dans la Création entière. 

La fleur dans le calice duquel mûrissait le germe d’esprit n’a eu besoin que d’une partie de 

l’enveloppe d’essentialité du germe d’esprit, tandis que l’autre partie demeura autour du germe 

d’esprit et prit la forme d’un enfant humain au moment où celui-ci s’éveilla à la conscience. 

Donc lorsque le bourgeon éclate, un enfant bien formé à la forme humaine se trouve dans le 

calice de la fleur. 

Ici aussi, Je dois de nouveau fournir quelques justifications avant de pouvoir poursuivre: 

Jusqu’à ce moment, le germe d’esprit était passé par les soins de deux entités féminines 

différentes avant d’arriver entre les mains des jardinières. Ces deux entités de genres différents, 

nous pouvons les nommer «fées». La première, qui a accueilli le germe d’esprit à sa sortie du 

Royaume spirituel, l’a enveloppé dans un délicat manteau issu du genre le plus délicat de ce 

plan ou de ce cercle, la deuxième, à son tour, avec un manteau d’un autre genre. 

Donc, lorsque le germe d’esprit se trouva arrêté dans la matière fine, il avait déjà reçu des 

fées deux enveloppes différentes, soit deux cadeaux des fées! 

C’est de ces processus que sont nés plus tard les récits au sujet des dons des fées au berceau 

des enfants. 

L’enveloppe extérieure s’est donc développée dans la matière fine plus dense sous des 

rayonnements propices à l’éveil, devenant un bouton de fleur protecteur, et l’enveloppe interne 

la plus délicate devint immédiatement à son éveil un petit corps ayant la forme humaine. 

Pourquoi l’enveloppe la plus fine devait prendre la forme d’un corps humain, Je vais aussi 

l’expliquer. 

J’ai déjà dit dans Mon Message qu’avec la prise de conscience de l’esprit naît aussi la 

forme humaine, puisque le genre propre de l’esprit conditionne la forme humaine. 

Cela est dit à grands traits. À présent, Je dois aussi élargir cette explication et indiquer que, 

lors de l’éveil du germe d’esprit à la première prise de conscience, le germe d’esprit lui-même 

ne prend pas encore la forme humaine, mais seulement la délicate enveloppe d’essentialité 

qu’il a reçue de la première fée. 

Cette enveloppe adopte la forme humaine parce qu’au moment de l’éveil, le germe d’esprit 

embrase déjà inconsciemment cette enveloppe. Puisqu’elle est donc spirituellement embrasée, 

même si c’est inconsciemment, l’enveloppe adopte bien évidemment, selon le genre de cet 

embrasement, la forme humaine. 

Cependant, l’esprit lui-même ne reçoit que peu à peu par sa venue à l’auto-conscience lors 

de ses pérégrinations à travers les matières, une forme humaine plus ou moins belle selon le 



genre et le but de son évolution. En même temps, ses enveloppes extérieures d’essentialité et 

de matière fine se forment alors en conséquence. 

Cependant, lorsque le germe d’esprit est dans le seul état de conscience, ses enveloppes 

d’essentialité et de matière fine sont toujours belles, puisqu’elles ne peuvent être déformées 

que par l’auto-conscience de l’esprit qui acquiert par là même son libre vouloir. 

Réfléchissez soigneusement sur cette seule phrase. Vous y trouverez de nombreuses 

solutions. 

Vous y trouverez aussi la raison pour laquelle toutes les entités qui vibrent consciemment 

dans la Volonté de Dieu et sont à Son service sont sans exception, de la plus délicate beauté et 

d’une conformation parfaite; car elles portent toutes le Spirituel en elles, mais ne peuvent pas 

déformer leur conformation par une auto-conscience faisant fausse route. 

Par cette explication, vous trouvez aussi une distinction à faire dans ce que nous avons 

désigné jusqu’ici sous l’appellation générale d’«essentialité». À ce sujet Je vous apporte 

aujourd’hui pour la première fois une gradation très précise, mais qui ne peut être donnée 

provisoirement qu’à grands traits afin que nous n’élargissions pas trop. 

Il y a des êtres essentiels qui portent en eux le Spirituel et servent en vibrant consciemment 

dans la Volonté de Dieu, et aussi des êtres essentiels qui ne portent en eux que l’essentialité et 

chez qui manque le Spirituel. Parmi ces derniers se rangent par exemple les animaux! 

Pour prévenir tout de suite les questions inutiles à ce propos, Je veux dire que, parmi les 

aides de l’essentialité dans la Création, il faut encore effectuer de nombreuses répartitions pour 

pouvoir en donner une juste compréhension aux êtres humains. Mais Je ne le ferai toujours que 

suivant les circonstances, aussitôt qu’une occasion se présentera. Ce sera ainsi plus facile à 

saisir. Plus tard les êtres humains pourront eux-mêmes faire des regroupements à partir du 

Message. 

Présentement, Je veux seulement encore dire que, même parmi les êtres essentiels qui 

portent en eux le Spirituel, on peut faire différentes classifications. La partie qui est de 

beaucoup la plus grande vibre exclusivement en servant dans la Volonté de Dieu, et est 

parfaitement indépendante de tout le reste. 

Cependant une petite partie qui se trouve fort éloignée des hauteurs lumineuses et qui agit 

en relation étroite avec la matière la plus dense comme les gnomes, etc. pouvait, comme bien 

d’autres, être temporairement influencée par les esprits humains d’évolution vivant dans la 

matière dense. 

Mais cette possibilité d’action de l’esprit humain est d’ores et déjà abolie, et ces petits 

aides essentiels eux aussi, ne sont actuellement plus qu’au service de la Volonté de Dieu, 

pendant le Jugement et durant l’époque du Royaume de Mille Ans. 

Je ne dois pourtant pas encore entrer dans ces détails, car alors Je vous détournerais trop 

des traits principaux, tandis que Je veux à présent, avant toutes choses, constituer pour vous un 

savoir de base qui vous confère le soutien nécessaire pour votre ascension, le perfectionnement 

de votre esprit et sa maturation pour les hauteurs lumineuses. 

Tout le reste doit encore être laissé de côté jusqu’à ce que la grande purification soit 

terminée. Mais jusque-là, vous n’avez plus de temps pour des détails qui vous mèneraient en 

des lointains à donner le vertige! 

Vous devez d’abord pouvoir vous sauver hors du labyrinthe du faux vouloir-savoir. C’est 

ce qui est le plus nécessaire pour vous présentement, ainsi que vous le reconnaîtrez vous-

mêmes plus tard. 

Mais à présent, lorsque vous voulez vous faire une image de ces processus, vous ne devez 

pas considérer tout cela de façon par trop terrestre, car la pesanteur terrestre n’y existe pas. Et 



pourtant, oui, vous trouvez des processus de genres similaires aussi dans cette matière dense 

sur la terre. 

Prenez seulement le papillon qui se développe sous la protection du cocon et fait éclater 

celui-ci aussitôt qu’il est devenu mûr pour le faire. 

Pour le germe d’esprit, l’enveloppe protectrice reçoit la forme de la fleur, laquelle doit se 

développer grâce à la liaison établie avec les caractéristiques du sol dans la matière fine. De 

même, le «pourquoi» et le «comment» sont explicables dans une stricte conformité aux Lois 

de telle sorte que vous reconnaîtrez ensuite que seuls ce genre et cette forme étaient possibles 

et ne pouvaient absolument pas être autres. 

Mais il faudra encore des années d’explications pour arriver à ce que vous, les êtres 

humains, reconnaissiez avec étonnement la grande simplicité, qui, en mille sortes d’effets 

différents, parcourt la Création entière, et qui pourtant est toujours et toujours très exactement 

la même en tout, car se développant selon une Loi fondamentale. 

Ébahis, vous verrez que les difficultés pour la reconnaissance ne sont venues que de vous. 

Vous-mêmes les avez préparées et vous vous êtes ainsi rendu tout difficile, vous avez fait des 

détours et suivi de faux chemins qui devaient vous fatiguer et faire en sorte que, sans l’aide de 

la Lumière, vous ne pouviez plus du tout atteindre le but! 

Cependant, si la présomption de votre intellect ne vous avait pas joué le si mauvais tour, 

pourtant bien mérité, des confusions artificielles, alors avec une confiance candide et sous la 

conduite fidèle de la Lumière, vous seriez rapidement et facilement parvenus à la pleine 

maturité sur un chemin qui ne recelait pour vous que de la joie. 

Mais à présent tout cela est très dur pour vous; car toutes les pierres avec lesquelles vous 

avez muré le chemin, vous devez d’abord les ôter vous-mêmes; et vous ne pouvez pas non plus 

venir d’un bon sur la bonne route, vous devez au contraire parcourir en sens inverse tous les 

faux chemins pleins de détours, jusqu’à l’endroit où vous avez bifurqué, pour reprendre alors 

la bonne route depuis le début. 

C’est pourquoi J’ai dû Moi aussi suivre d’abord tous vos détours et tous vos faux chemins, 

pour aller vous rattraper, vous appeler, pour reconduire avec sollicitude ceux qui suivent mon 

Appel; car vous êtes incapables de trouver vous-mêmes la sortie du labyrinthe. 

Lorsque J’ai voulu vous porter secours, J’ai dû venir vers vous non pas directement depuis 

la Lumière, mais sur vos propres chemins. 

Bientôt vous comprendrez aussi tout cela par la reconnaissance, ce ne sera plus bien long. 

Beaucoup de choses vous deviendront plus faciles. 

Même si, dans cette Création, tout est important et a un but, il y a pourtant une ligne droite 

pour vous qui offre à votre savoir naissant un soutien, grâce auquel vous pouvez progresser 

sûrement vers le haut. 

Et c’est ce seul soutien que Je veux d’abord vous donner, car c’est là un besoin urgent. 

Je vous ai présenté aujourd’hui une image tout à fait nouvelle de ce plan qui pour vous, 

êtres humains de la terre, demeure votre véritable point de départ et joue par conséquent un 

rôle important. Vous savez désormais comment vous vous éveillez et où cela se passe. 

Et ce plan qui sert d’intermédiaire et rend possible votre venue dans le monde, ce plan qui 

procure donc une pierre de base à votre propre existence en tant qu’être humain, il est 

également important pour l’esprit mûr qui s’est développé d’une manière juste dans le sens de 

la Volonté de Dieu et devient capable de s’élever. 



De même que la première enveloppe s’y épanouit en forme humaine, de même l’esprit mûr 

dépose-t-il à nouveau cette même enveloppe sur ce plan, cette première enveloppe qui, lors de 

l’ascension, est la dernière à être déposée! 

Elle demeure sur ce plan pour se dissoudre de nouveau, se décomposer, se fondre dans le 

genre semblable à partir duquel elle naquit d’abord comme cadeau de la fée. 

Mais l’enveloppe d’un esprit mûr apporte avec elle des forces nouvelles; elle rafraîchit et 

fortifie le même genre parce qu’elle a été fortement embrasée par l’esprit auto-conscient dans 

le sens juste et ascendant, celui qui élève, et qu’elle porte cet embrasement en elle! 

De ce fait, ce genre d’enveloppe, devient d’autant plus fort dans le cercle d’essentialité 

autour des matières et il peut aider encore plus puissamment le nouveau devenir et l’éveil de 

nombreux germes d’esprits humains. 

Après avoir déposé la dernière enveloppe d’essence délicate, l’esprit auto-conscient quitte 

ce plan des jardins et rentre de nouveau dans le Royaume spirituel qu’il a quitté jadis en tant 

que germe d’esprit irresponsable et inconscient, cédant uniquement à son indéfinissable 

impulsion vers l’évolution, qui est engendrée par l’aspiration à la prise de conscience. 

Aspirez donc, vous les êtres humains de la terre, à pouvoir entrer en pleine maturité dans 

le Royaume de l’esprit! Vous serez ainsi réunis à ceux qui purent évoluer dans le Spirituel sans 

avoir été dans l’obligation de plonger au préalable dans les matières. 

Vous ne serez alors pas moins forts qu’eux; car vous aurez surmonté beaucoup d’obstacles 

et, dans l’effort pour les surmonter, vous serez devenus des flammes! La joie régnera alors à 

votre sujet, comme il en a déjà été fait mention dans la parabole du fils perdu. 



29. Germes d’entités 

Dans mon dernier exposé, J’ai parlé de l’éveil des germes d’esprits à la conscience de leur 

existence. 

De même que, dans le Spirituel, il existe des germes d’esprits en tant que dernier précipité, 

de même il existe aussi, à la fin de l’essentialité un précipité de germes d’êtres essentiels 

inconscients. Et de même que les germes d’esprits s’enfoncent dans la couche la plus délicate 

de la matière fine, de même les germes d’êtres essentiels s’enfoncent-ils dans la couche la plus 

délicate de la matière dense où, plus tard ils oeuvreront en qualité d’aides essentiels évolués. 

Ces germes essentiels eux aussi reçoivent des enveloppes et, devenus ainsi plus pesants, 

ils s’enfoncent dans une couche un peu plus dense de la matière dense où, à leur tour, ils restent 

alors littéralement plantés. 

Mais avant d’en arriver aux explications, Je dois apporter quelque chose dont J’ai certes 

déjà parlé succinctement une fois, mais dont J’ai jusqu’ici intentionnellement évité de donner 

une description plus précise; car si Je donnais trop de détails prématurément, cela pourrait 

facilement provoquer des mélanges troublants pour l’esprit humain. 

J’ai une fois indiqué dans Mon Message que dans la Création, en dehors des choses ayant 

pris forme, circulent aussi des courants qui parcourent la Création. 

Cependant, avec l’expression «courants» nous avons de nouveau la forme elle-même, car 

il en est réellement ainsi: ce sont des courants qui parcourent la Création, comme le font 

également les fleuves de la terre et aussi comme les courants aériens! 

Et de même que ces deux différents genres de courants de matière dense parcourent la 

terre, de même avons-nous aussi deux genres de courants différents qui traversent la Création: 

les courants essentiels et les courants spirituels! 

Il n’est rien dans la Création qui soit sans forme. Nous avons des formes individuelles et 

des formes collectives. Font partie des formes collectives les courants de même genre qui 

agissent à côté, ou mieux, avec les formes individuelles ou particulières. Chacun de ces 

courants a des tâches tout à fait déterminées correspondant exactement à leur genre. Nous 

pouvons dire aussi: provenant de leur genre. 

C’est ainsi qu’un courant spirituel conduit entre autres les germes d’esprits, aussi 

longtemps que ceux-ci sont inconscients, sur le chemin qui les porte vers une possibilité 

d’évolution. 

Sur ce chemin, trois choses agissent sur les germes d’esprits: la première est l’impulsion 

intérieure qui stimule et pousse le germe d’esprit vers la prise de conscience, la seconde est le 

flux du courant spirituel qui le porte, et la troisième est le genre semblable avec les esprits 

humains évoluant déjà dans la matière, genre qui l’attire. 

À présent chez l’un ou l’autre d’entre vous va aussitôt surgir la question: mais comment 

était-ce à l’époque où encore aucun esprit humain en évolution n’agissait dans la matière, donc 

où l’attraction du genre semblable ne pouvait pas encore agir? 

À cette époque où les premiers germes d’esprits s’approchèrent de cette partie cosmique, 

la matière n’était pas encore aussi dense qu’aujourd’hui, puisque c’est seulement plus tard que 

le vouloir humain se développant faussement a provoqué une densité et une pesanteur plus 

grandes, ce qui eut pour conséquence un éloignement plus considérable de la Lumière et 

entraîna un mouvement plus lent, plus retenu. 

Étant donné la légèreté de la matière de l’époque, la propre impulsion du germe d’esprit et 

le fait d’être porté par le courant spirituel lui suffisaient pour atteindre le premier but de 



l’évolution. Et l’évolution ultérieure était elle-même plus facile parce que, pour la suite du 

chemin, une faible prise de conscience suffisait déjà à le stimuler pour lui permettre de nouveau 

d’aller un peu plus loin sur le chemin. 

Tout cela est devenu beaucoup plus difficile aujourd’hui. 

Je dois ici insérer de nouveau quelque chose. Le processus de descente des germes 

d’esprits se poursuit sans interruption pour la Création. Lorsque, précédemment, J’ai dit qu’une 

maturité tout à fait déterminée de la matière doit exister pour l’accueil des germes d’esprits et 

que, du fait de la maturité croissante de la matière, ceci ne peut plus se répéter, ceci ne concerne 

pas la Création entière mais uniquement des corps cosmiques isolés, comme par exemple la 

terre! 

Sur celle-ci ne purent finalement venir que des âmes humaines plus anciennes, ayant déjà 

été incarnées auparavant et qui son obligées d’achever leur parcours dans les clôtures de cycles, 

mais non des germes d’esprits, donc des âmes qui n’étaient encore jamais venues dans la 

matière dense. 

Toutefois, il y a toujours dans la Création des parties prêtes pour pouvoir accueillir des 

germes d’esprits qui à vrai dire sont déjà venus à la conscience de leur existence, mais qui 

doivent se développer jusqu’à l’auto-conscience uniquement par l’expérience vécue. 

Tant que l’esprit humain n’a que la conscience d’être, il doit aussi conserver le nom de 

germe d’esprit, même si son enveloppe porte déjà la forme humaine. C’est seulement par 

l’évolution ultérieure vers l’auto-conscience qu’il cesse d’être un germe d’esprit humain et 

devient un esprit humain! 

Il est nécessaire que cela soit dit ici, afin d’éviter les mauvaises interprétations ou les faux 

concepts. C’est pourquoi J’ai déjà mentionné, dans mon dernier exposé, qu’il existe un pas 

immense entre la conscience d’être et l’auto-conscience humaine, laquelle seule apporte la libre 

et consciente détermination de la volonté mais avec celle-ci aussi, la pleine responsabilité. 

Progressant dans mes explications, Je dois toujours procéder à des distinctions toujours 

plus nettes dans les concepts, alors que jusqu’ici J’avais pu laisser maintes choses encore sous 

des notions d’ensemble. Il ne s’agit donc pas ici d’une sorte de jeu de mots tel que tant d’êtres 

humains d’intellect astucieux, dans leur paresse d’esprit, les tenaient prêts pour désigner 

quelques passages de Mon Message, montrant en fait suffisamment nettement leur totale 

ignorance et leur propre manque de compréhension pour le sérieux et la grandeur de la cause; 

il s’agit au contraire d’une pressante et inévitable nécessité si, d’une façon générale, l’être 

humain veut pénétrer dans le mouvement de la Création. 

Là, il ne peut pas s’en sortir définitivement avec quelques expressions terrestres, mais il 

doit déjà accepter d’apprendre avec le temps à distinguer les limites toujours plus précises de 

chaque mot en particulier et à soupeser clairement son sens véritable. 

C’est ainsi que nous devons procéder nous aussi, si nous voulons progresser et ne pas rester 

sur place ou laisser derrière nous un domaine inéclairci. 

Ici aussi, c’est le mouvement qui doit exister et non une fixation rigide et obstinée! Lorsque 

J’explique tout d’abord quelque chose à grands traits, Je peux le nommer autrement que lorsque 

Je rentre dans les détails et que en lesquels Je dois faire de plus en plus de distinctions dans ce 

que Je pouvais d’abord prendre comme notion d’ensemble. 

Et Je dois toujours commencer par donner des notions d’ensemble pour entrer plus tard 

dans les détails lorsque votre capacité de compréhension a pu se former, dans une certaine 

mesure, une claire image de la notion d’ensemble; sinon, devant l’immense étendue de la 

Création vous ne pourriez jamais parvenir à une compréhension. Vous perdriez bien vite le 

terrain solide du savoir véritable et vous tomberiez dans les confusions incohérentes et 



coutumières aux êtres humains qui distinguent les adhérents des nombreuses sectes et aussi des 

églises. 

C’est pourquoi laissez discourir tranquillement de tels êtres humains qui ne font ainsi que 

témoigner de leur propre superficialité et de leur peur devant l’effort pour pénétrer plus avant, 

et suivez-moi joyeusement sur le chemin du savoir tel que Je vous le donne. Alors vous n’en 

retirerez que des avantages; car, ainsi, non seulement Je ne le rends pas plus facile pour l’esprit 

humain, mais en fait Je lui donne la possibilité même d’en saisir la grandeur, au moins dans 

ces parties avec lesquelles il est en relation et dont son action demeure dépendante. 

De même que les courants spirituels portent les germes d’esprits, de même les courants 

essentiels entraînent-ils les germes d’êtres essentiels avec eux sur leurs voies. Il ne pourra être 

parlé en particulier de l’origine, des genres et des activités de tous ces courants, que plus tard. 

Pour commencer, prenons simplement aujourd’hui la notion que tous ces courants, semblables 

aux courants de l’air et des eaux de la terre, fécondent, conservent, purifient, bref qu’ils font 

progresser sous tous rapports. 

Ces courants étaient du reste déjà connus en partie des êtres humains de jadis; par exemple, 

celui qu’on appelait «Styx» connu dans les traditions grecques en faisait partie. 

Mais après ces digressions, revenons-en maintenant au but de notre exposé d’aujourd’hui. 

Les germes d’êtres essentiels sont portés par les courants de genre essentiel. Malgré le 

genre fondamental essentiel de ces courants, il existe cependant de nombreux genres 

particuliers très différents et même variés, et c’est pourquoi, tout au long du parcours du courant 

principal initial qui traverse les différents plans, se séparent peu à peu des courants secondaires 

toujours plus nombreux, cherchant leur propre chemin; car, avec l’éloignement croissant de la 

Lumière, les genres propres individuels se séparent comme des bras secondaires qui en 

définitive ne renferment plus en eux, qu’un genre défini d’essentialité et qui, obéissant à la Loi, 

n’emportent plus avec eux que le même genre correspondant de germes d’êtres essentiels. 

Ainsi de tels germes d’êtres essentiels vont-ils vers leurs lieux de destination, 

accomplissant la Loi de la Création. Ils sont séparés en ces germes qui sont étroitement liés 

avec les fleurs, à d’autres plantes, de même qu’à l’eau, l’air, la terre et aux pierres, au feu ou 

encore à beaucoup de choses particulières dans les matières. 

Dans chaque plan particulier et même aussi dans chaque plan intermédiaire, se déposent 

toujours, au passage du courant, les êtres essentiels de genre semblable qui conviennent à ce 

plan, ce qui veut dire qu’ils demeurent là où ils doivent agir parce que c’est là qu’ils deviendront 

conscients. Tout cela s’accomplit de la façon la plus évidente et la plus simple dans l’activité 

des Lois, de sorte qu’il ne pourrait pas du tout en être autrement. 

Dans chaque plan intermédiaire, des êtres essentiels de genres déterminés s’éveillent à la 

conscience d’une manière correspondant à leur force respective et là, ils commencent à agir en 

formant, protégeant, soignant. 

Mais pour finir, il ne reste plus dans ces courants que des êtres qui ne peuvent accéder à la 

conscience que sur les astres des matières les plus denses. Et, en tant que dernier précipité de 

ceux-ci, il y a encore des germes d’êtres essentiels qui ne peuvent s’éveiller immédiatement, 

sans plus, dans la matière dense, mais qui ont besoin d’une évolution spéciale. 

Pour le moment ce n’est de nouveau qu’une grande image que Je vous donne ainsi; le 

mieux pour vous est que vous l’accueilliez tout d’abord comme une carte géographique plane 

sur laquelle vous observez le cours des fleuves, des rivières et ruisseaux avec leurs nombreuses 

ramifications et leurs cours, qu’ils ont apparemment choisis eux-mêmes. 

Alors seulement vous pourrez laisser l’image s’arrondir et vous représenter que des voies 

d’eau parcourent aussi l’intérieur et ne coulent pas seulement à la surface; et il en va de même 



pour les courants aériens. Ainsi, vous aurez enfin acquis en image une partie des événements 

de ce genre qui se déroulent dans la Création. 

Si les êtres humains de la terre servaient correctement en vibrant dans la Volonté de Dieu, 

alors la terre en soi serait une reproduction harmonieuse de la Création, quoique grossière. 

C’est seulement à cause de la déformation des êtres humains que, jusqu’ici, elle n’a pas pu 

encore le devenir. 

Maintenant nous allons enfin parler des germes d’êtres essentiels que nous avions pris 

comme objectif. Ceux qui dans leur évolution sont en proche parenté avec le germe d’esprit 

des êtres humains terrestres, ce sont d’abord les petits elfes des fleurs de la terre! 

De votre point de vue, ceux-ci s’éveillent dans les calices des fleurs de la terre. Cependant, 

il n’en est pas tel que vous le pensez. Ils se trouvent certes dans les boutons des fleurs qui 

forment, jusqu’à leur éveil, leur enveloppe protectrice la plus dense, mais en même temps il y 

a encore autre chose. 

En réalité, ils reposent douillettement allongés dans une couche fine et délicate de matière 

dense non visible pour vous terrestrement. Mais simultanément aussi, dans un bouton de fleur 

terrestre. La délicate couche de matière dense traverse non seulement le bouton de la fleur mais 

la terre entière et son entourage, d’une façon invisible pour vous. 

Dans cette couche se déroule la véritable évolution des elfes des fleurs jusqu’à la prise de 

conscience, tandis que le bouton de fleur terrestre ne demeure que la protection extérieure la 

plus dense, bouton dont les elfes des fleurs sont assez indépendants malgré une certaine liaison. 

Ils ne disparaissent pas non plus avec le flétrissement des fleurs, mais l’évolution se 

poursuit pour eux grâce aux soins secourables qu’ils donnent à de nouvelles fleurs de la terre 

et en partie aussi à de nouveaux enfants-elfes. Leur force s’accroît avec leur capacité. 

Ainsi progressent-ils toujours plus vers un point qui leur permet, parvenus à leur pleine 

maturité, de s’élever jusqu’à un autre nouveau champ d’action; car il en va du germe d’être 

essentiel comme du germe d’esprit… tous deux sont soumis à une seuleLoi divine dont les 

effets sont uniformes: la Loi de l’évolution! 

Au cours de leur développement, les petits elfes ne sont pas non plus livrés sans protection 

au danger que leur habitat puisse être, dès l’état de bouton, mangé par des animaux ou anéanti 

par une main humaine dépourvue d’égards comme cela en a l’apparence dans la matière dense. 

Certes les fleurs sont soignées par des elfes évolués; toutefois dans chaque fleur il n’y a 

pas un enfant-elfe, mais seulement dans celles qui sont particulièrement protégées et 

inaccessibles aux dangers, pour autant que l’on puisse parler d’inaccessibilité. Aussi, à 

l’approche d’un danger, ils sont immédiatement portés au loin tant qu’ils ne sont pas encore 

devenus conscients. 

Je mentionne les elfes des fleurs d’abord, parce qu’ils se sont constamment maintenus et 

se maintiennent encore dans les vibrations de la Volonté de Dieu. Ils ne peuvent pas être 

influencés par la volonté humaine mais ils tissent et respirent toujours dans les vibrations de la 

Lumière! 

C’est dans ce fait objectif que réside le mystère que chaque fleur, même la plus simple, 

rayonne de beauté; car les elfes des fleurs se tiennent dans la Lumière! Par leur délicatesse, ils 

ont des formes féminines et parce qu’ils sont dans la Lumière, ils sont d’une féerique beauté. 

Vous basant sur le Message, vous allez maintenant pouvoir en déduire vous-mêmes qu’il 

existe aussi des elfes qui ont des formes masculines, conformément à leur activité. 

Ils sont plus denses, plus positifs parce qu’ils s’occupent d’un matériau plus dur. L’elfe de 

l’arbre par exemple porte la forme masculine. 



La forme et la densité sont toujours selon l’activité. 

Ainsi les gnomes qui s’occupent de la terre et des pierres, ont aussi la forme masculine. Ils 

sont plus denses, alors que les ondines de l’élément liquide ont des formes féminines. 

Vous pouvez vous-mêmes en tirer d’autres conclusions et vous toucherez toujours juste si 

vous prenez le Message comme base dans lequel vous trouvez les Lois de la Création. 

Ce qui est dit ici concerne les êtres essentiels évolués de votre entourage sur la terre! Tout 

ce qui est étroitement relié à la matière la plus dense ne peut réellement compter sur un succès 

rapidement visible que grâce à une activité positive et à une densité plus grande; et c’est 

pourquoi le masculin est toujours la partie positive exécutante, tournée vers le plus dense, donc 

le plus bas, tandis que le féminin, par contre, est la partie négative réceptive tournée vers le 

plus délicat, donc le plus haut! 

Telle est la division de la Création selon la Volonté de Dieu, et ce n’est que lorsque l’être 

humain aussi s’y conformera et y vibrera qu’une véritable ascension se produira pour lui, une 

ascension à laquelle il ne peut pas parvenir autrement! Car alors, toute son activité vibrera dans 

la Croix de la Création, en laquelle le positif et le négatif s’équilibrent, agissant activement et 

recevant passivement! 

Et toujours à nouveau c’est la femme humaine qui, aujourd’hui encore, n’assume pas son 

poste dans la Création! 

Si vous méditez tranquillement sur tout cela, vous pouvez arriver à des conclusions 

insoupçonnées et à des explications qui, jusqu’ici, vous paraissaient presque insolubles. 

Cependant, votre intellect ne s’en accommodera pas si vite avec calme; mais au contraire il 

voudra toujours de nouveau semer le doute afin de vous embrouiller et vous maintenir ainsi 

sous l’emprise que, durant les siècles écoulés, il a pu vous imposer de façon presque 

incontestée. 

Il y a certes beaucoup d’êtres humains chez qui s’élève cette question: Et les furies? Ne 

portent-elles pas elles aussi des formes féminines tout en étant d’un genre très positif dans leur 

activité? 

Je vais donc à présent aborder ce sujet et vous expliquer: 

Les furies sont de formes masculines et féminines, mais les deux, malgré leurs actions 

multiples, ont un seul but: la destruction! 

Cependant, les furies ne sont pas des êtres essentiels! Rien de tel ne provient de la Volonté 

de la Lumière! Les furies sont uniquement les produits du mauvais vouloir humain. Elles font 

partie des démons qui se dissoudront dès que le vouloir humain sera meilleur et se tournera 

vers la Lumière! 

Certes, elles sont très dangereuses et, au cours du Jugement, elles sont lâchées afin qu’elles 

s’abattent sur toute l’humanité. Mais elles peuvent nuire que là où elles peuvent s’accrocher, 

donc là où elles trouvent en l’être humain une affinité dans le mal ou la peur. 

Ainsi les furies sont-elles contraintes de servir la Lumière; car elles évacuent les mauvais 

êtres humains de la terre et activent ainsi la grande purification. Lorsque celle-ci sera terminée, 

les furies n’auront plus de nourriture et devront donc disparaître d’elles-mêmes. 

Or celui qui aura peur au cours du Jugement, celui-là manque de conviction dans la Parole 

de la Vérité et ainsi il manque aussi de confiance en la Toute-Puissance de Dieu et en Sa Justice 

qui se manifeste si souvent dans Son Amour secourable! 

Un tel être humain sera alors à juste titre victime de sa tiédeur ou de sa paresse, et dans le 

Jugement il devra être saisi et anéanti par les furies! 



En définitive, cela aussi est donc un événement simple qui, dans son caractère terrible, 

sera obligé de suivre les chemins de la Sainte Loi de Dieu! 

Les furies déchaînées! Cela signifie qu’elles ne seront pas retenues, et que, pour un temps, 

il leur sera laissé entièrement libre cours. 

Les êtres humains ne seront alors pas protégés, mais abandonnés à leur fureur. 

Il est cependant tout à fait évident que les êtres humains qui portent en eux une juste 

conviction et qui sont reliés à la Lumière, ne pourront pas être attaqués parce qu’aucun écho 

ne peut être trouvé dans leur for intérieur auquel les furies pourraient s’accrocher pour les 

troubler. 

Les êtres humains reliés à la Lumière seront, pendant cette explosion de rage, comme dans 

une enveloppe qui ne pourra être percée et contre laquelle tout mauvais vouloir en train 

d’attaquer se blessera lui-même. Cette enveloppe naît auto-activement aux heures du danger 

grâce à une ferme confiance en Dieu. 

Toutefois, les êtres humains qui, dans leur présomption ou leur suffisance, s’imaginent être 

des croyants, mais ne sont en fait que des croyants en des églises et non des croyants en Dieu, 

intérieurement vivants, ces êtres seront ballottés de-ci de-là pareils à une feuille morte dans la 

tempête; ils devront disparaître dans le tourbillon, à moins qu’ils ne parviennent à temps à 

reconnaître à quel point ils ont été creux dans leur foi rigide et qu’ils s’efforcent avec zèle 

d’absorber en eux la vie issue de la Lumière de la Vérité, laquelle brille au-dessus de toutes 

tempêtes. 

Demeurez vigilants et forts afin que les furies ne puissent pas trouver de point d’appui en 

vous! Devenez dans votre action, semblables aux nombreux petits aides essentiels qui, dans 

leur service fidèle, sont des modèles pour les êtres humains! 



30. Précurseurs 

Vous, êtres humains, lorsque vous viendra la reconnaissance de toute votre culpabilité envers 

Dieu, alors vous pourrez à peine avoir encore un espoir de miséricorde ou de grâce, car vous 

ne l’avez vraiment pas méritée. 

Plus la vision s’élargit sur le passé, plus sont menaçants les reproches accusateurs qui, l’un 

après l’autre, surgissent devant vous en provenance des millénaires enfouis et qui, s’enchaînant 

l’un à l’autre, s’unissent sans une faille en un cercle compact, lequel se resserre toujours plus 

étroitement autour de vous. 

Pour finir, ce cercle tombera sur vous, vous anéantissant, si encore à la dernière heure, 

remplis de gratitude, vous ne saisissez pas la corde de sauvetage qui vous retirera de cette 

étreinte, laquelle porte en elle la perdition, la fin de votre faute; une fin qui maintenant doit 

aussi entraîner en même temps la vôtre. 

Réveillez-vous donc, êtres humains, ressaisissez-vous! Pour votre secours, tous les voiles 

recouvrant le passé sont retirés par la Lumière, pour que vous puissiez reconnaître ce que vous 

avez négligé et combien vous avez constamment agi de manière fausse! 

Vous ne pouvez pas dire que dans le passé d’autres êtres humains ont endossé cette faute 

et que vous n’avez aucune part à tout cela. C’est là une grande erreur; car c’était vous-mêmes, 

l’un ici, l’autre ailleurs, pas toujours à la même époque ni au même endroit, mais, d’une façon 

ou d’une autre, les fils vous reliaient à chaque événement! Même si vous n’en avez pas encore 

été conscients jusqu’à présent. 

Absorbés par toutes les choses terrestres, vous n’avez même pas pressenti quoi que ce soit 

des nombreux secours que la Lumière vous redonnait toujours à chaque époque et sans 

interruption, afin que vous n’ayez pas besoin de vous écarter du droit chemin… cependant 

votre esprit, lui, le sait, parce qu’il y a si souvent participé. 

Seule votre chute profonde due à l’asservissement à l’intellect, auquel vous avez 

volontairement consenti, vous a conduits au point de n’en plus pouvoir rien ressentir 

intuitivement, tandis que, de lui-même, votre esprit n’est pas capable de percer jusqu’à la 

conscience diurne, parce que vous le tenez emmuré dans l’actuelle pesanteur terrestre. 

En outre, vous ne lui donnez aucune occasion de pouvoir une fois se mouvoir, parce que, 

à la place de votre esprit, vous avez criminellement élevé son instrument, votre intellect lié à 

la terre. 

De ce fait, les chemins issus des hauteurs lumineuses vous furent automatiquement fermés. 

Vous tenez vous-mêmes convulsivement éloignés tout ce qui pourrait perturber cet état malsain 

de somnolence de l’esprit, dans le seul but de ne pas devoir vous réveiller en sursaut du bien-

être où vous vous complaisez, celui de votre propre vouloir- mieux-savoir qui fut lui-même 

cultivé et renforcé par la présomption d’une fausse surestimation de votre valeur personnelle! 

Combien devra être terrible maintenant la véritable reconnaissance pour de tels êtres 

humains! 

Et c’est cela aussi, en tout premier lieu, qui empêche un grand nombre d’êtres humains 

d’accueillir la Vérité issue de la Lumière! Ce sont la peur et la crainte qui, encore profondément 

cachées certes, cherchent à se dissimuler, mais qui cependant laissent déjà leurs légers frissons 

devenir perceptibles, de façon tout à fait inconsciente pour de très nombreux êtres humains, 

jusqu’à ce que soudain les coups tranchants en venant de la Lumière les contraignent 

inexorablement à un réveil involontaire! 



Oui, la peur et la crainte devant chaque rayon de la claire et froide Lumière, qu’apporte la 

Vérité avec Elle et qui, avec son incorruptibilité, fait facilement devenir reconnaissable les 

erreurs et les fautes de ces êtres humains de la terre, c’est cela qui est la raison de l’hésitation 

frivole à se placer maintenant courageusement dans le Rayon lumineux! 

Tous, ils ne veulent pas si facilement se priver du confort de leur propre suffisance qui se 

conforme si flatteusement à leurs désirs. C’est pourquoi ils préfèrent encore les vieilles 

habitudes à l’inquiétude que Ma Parole doit d’abord provoquer en eux, jusqu’à ce qu’ils 

trouvent peu à peu la vraie paix, ressuscitant spirituellement en tant qu’êtres nouveaux qui 

vibrent joyeusement en initiés dans les Lois de Dieu. 

Dès lors, ils n’éprouveront plus la Sainte Volonté de Dieu que comme riche en bénédiction, 

secourable et promotrice, mais jamais comme dure ou comme une oppression, ainsi qu’Elle 

leur apparaît inévitablement encore aujourd’hui, du fait de leur fausse attitude. 

Pour ces êtres humains qui se heurtent à la Parole de la Vérité, parce qu’Elle ne leur plaît 

pas, c’est déjà bien en soi le signe précis d’une fausse attitude intérieure et la preuve qu’ils 

suivent un chemin erroné. 

Elle ne leur «plaît pas», telle est aussi la meilleure expression pour traduire le refus de ces 

êtres humains qui s’imaginent qu’ils pourraient se choisir la Vérité et qu’il leur suffit d’en 

prendre ce qui leur plaît ou, comme ils le disent si bien, ce qui leur «convient»! 

Par cette désignation même, vous voyez quelle vanité condamnable y repose, quelle auto 

complaisance, due à la surestimation personnelle, et cela déjà dans la manière avec laquelle ils 

s’approchent de la Parole, si tant est qu’ils veuillent bien une bonne fois y consentir! 

Il n’y a là aucun sérieux véritable et encore bien moins l’humilité, qui sont requis pour y 

découvrir quoi que ce soit car la Vérité ne s’impose jamais. 

Mais Je vous le dis: les êtres humains n’ont pas le choix. Désormais, ils devront se courber 

et descendre du trône de leur propre souveraineté érigé par une existence faussement pensée! 

Si, au cours des millénaires, les êtres humains ne s’étaient pas toujours comportés ainsi 

qu’ils le font encore à présent, s’ils n’avaient pas sans cesse déformé toute l’aide qui devait 

leur échoir, pour l’adapter à leur mentalité humaine et à leurs désirs terrestres, il n’y aurait à 

présent ici sur terre qu’un seul enseignement homogène venant de la Volonté de Dieu. Jamais 

autant de genres de confessions différentes n’auraient pu être officiellement reconnus. 

Tout ce qui est parvenu jusqu’à présent sur la terre en tant qu’enseignements ne formerait, 

une fois réuni, qu’un unique escalier conduisant vers le piédestal que la Vérité doit occuper 

selon la Sainte Volonté de Dieu ainsi que de multiples promesses l’ont souvent annoncé aux 

êtres humains. 

Il n’y aurait pas de divergences dans les façons de saisir ces enseignements et encore moins 

dans ces enseignements eux-mêmes! 

Car tous les enseignements étaient jadis voulus de Dieu, ils étaient exactement adaptés aux 

peuples pris individuellement, ainsi qu’aux pays, et entièrement élaborés en fonction de leur 

maturité d’esprit et de leur réceptivité du moment. 

À l’origine, ils conduisaient tous en ligne toute droite à la Sainte Parole divine de la Vérité 

que vous trouvez dans le Message. Autrefois déjà, tout convergeait vers l’époque du Jugement 

Final, cette époque qui est aujourd’hui! Les porteurs de tous les enseignements particuliers, à 

l’exception de ceux qui sont descendus de la Lumière Elle-même, étaient les précurseurs pour 

la Parole de Vérité Elle-même. 

Et ces précurseurs se sont efforcés d’accomplir leurs tâches dans la fidélité, très souvent 

en une ardente lutte intérieure, en dépit de tous les obstacles que les êtres humains cherchèrent 

sans cesse à placer sur leurs chemins. 



À cette époque déjà, dans tous les cas, les humains ont comme toujours complètement 

failli, car ils ont déformé constamment, sitôt après leur mort, les paroles des annonciateurs 

préparant le chemin ou bien ils ont totalement supprimé ce qu’ils ne pouvaient pas bien 

comprendre et ils en ont privé leurs descendants. 

Or, c’est justement ce qu’ils cherchaient à dissimuler, parce qu’à cette époque ils ne 

pouvaient pas le comprendre eux-mêmes, qui était le plus important de tout! 

Et comme ces annonciations les plus importantes parlaient constamment et naturellement 

de ce qui est le plus élevé dans chaque enseignement − ce qui n’était toujours accessible qu’à 

un cercle très étroit, parce que les masses ne l’auraient toutefois pas encore compris − alors, il 

n’était pas difficile, il était même compréhensible que ces annonciations soient retirées en 

premier lieu; de ce fait, cependant, elles sombrèrent avec le temps totalement dans l’oubli. 

Cependant, une sage Providence ne les laissa pas disparaître complètement et le temps 

vient, il est déjà proche, où de tous les pays arriveront des révélations qui parlent de ces époques 

anciennes et qui resurgiront en témoins pour s’élever contre les déformations faites par une 

humanité présomptueuse. 

Et l’on verra alors que ceux qui ont par la suite adhéré à ces enseignements n’ont plus 

aujourd’hui aucun contact avec l’enseignement original lui-même, lequel avait une tout autre 

signification que celui qui est aujourd’hui pratiqué et enseigné! En effet, même la Vérité que 

Jésus apporta fut, oui, déformée dans son expression et dans son sens. 

Beaucoup de force et aussi beaucoup de bon vouloir furent malheureusement dépensés par 

tant de croyants pour des erreurs qui se sont forgées au cours des millénaires; et c’est ainsi que 

l’on voit aujourd’hui aussi, les enseignements de tous ces sages, qui étaient déjà des précurseurs 

de la Parole de la Vérité Elle-même − comme Krishna, Lao-Tsé, Bouddha, Zoroastre − sous 

une forme complètement étrangère et de ce fait aussi d’un contenu différent de celui qu’ils 

avaient lorsqu’ils furent donnés par ces annonciateurs eux-mêmes. 

De même, les descriptions de leurs vies terrestres ont été déformées au cours des temps. 

Elles ne concordent pas avec la réalité. 

Ce sont des millénaires, voire des centaines de milliers d’années terrestres que la Lumière 

a utilisées pour vous former péniblement avec une indicible longanimité et une inconcevable 

bonté et pour vous préparer en vue de l’époque où vous devrez vous juger vous-mêmes, afin 

d’y périr ou de pouvoir vous élever magnifiquement vers les lumineux jardins de la joie 

éternelle. 

Et maintenant que l’époque qui fut constamment signalée est maintenant commencée, les 

êtres humains sont plus que jamais détournés de la Vérité! Ils ne font que poursuivrent 

obstinément les produits de leur propre vouloir-mieux-savoir, pour tomber dans les gouffres de 

la décomposition lors du dernier coup de glaive exécutant la séparation purificatrice voulue de 

Dieu! 

Vous êtres humains, que croyez-vous qu’il va désormais vous arriver? Je ne donne plus 

d’indications, vous allez bientôt en faire l’expérience! 

Mais, même pendant cette époque de confusions des plus désespérantes, la Lumière 

dispense sans cesse à pleines mains de nouvelles grâces puisées à la source de son inépuisable 

Omnisagesse, grâces qui doivent se développer auto-activement dans la clôture du cycle de 

tous les événements, de manière tangible par tous ceux qui en reconnaissent la valeur et qui 

utilisent les secours avec gratitude. 

La Lumière écarte encore une fois les voiles qui furent tissés autour de toutes choses par 

la pensée humaine, voiles qui de ce fait, devaient obligatoirement apporter la confusion 

actuelle. 



La Lumière vous redonne la Vérité dans le Jugement et avec Elle aussi, vous permet de 

reconnaître le lien existant dans la grande guidance qui voulait conduire l’humanité de marche 

en marche et avec sollicitude à la reconnaissance de la Lumière, ce à quoi tous ces 

enseignements devaient servir. 

C’est uniquement à cause de la mesquine manière de penser humaine et des petites vanités 

humaines que devint si différent, et parfois même contradictoire, ce qui n’avait toujours été 

qu’un à l’origine et n’aurait jamais dû conduire à la division! 

Ici aussi les ténèbres ont très adroitement reconnu les faiblesses des êtres humains de la 

terre et les ont exploitées à leur profit, afin de parvenir à leur but hostile à la Lumière. 

Et ces êtres humains de la terre auxquels tant d’aides furent toujours et toujours redonnées 

par la Lumière, ne suivirent que trop volontiers toutes les séductions des ténèbres à cause de 

leur vanité et de leur suffisance; ils ne le firent que trop volontiers et même avec joie. 

Et parmi ces êtres humains, vous comptiez vous aussi jadis, vous qui aujourd’hui ne voulez 

rien savoir d’une telle culpabilité et qui ne cherchez si possible qu’à la faire retomber sur les 

autres. 

Chacun des êtres humains incarnés aujourd’hui sur la terre a eu une fois et le plus souvent 

même plusieurs fois, l’occasion de suivre fidèlement l’appel de la Lumière! Une fois au moins, 

il a reçu inaltéré l’enseignement d’un précurseur. 

Cependant, malgré que l’humanité ait sans cesse péché en cela, la Lumière lui apporte 

encore une fois, avec le Jugement et la clôture de cycles de tous les événements qui y sont liés, 

l’occasion de reconnaître tout ce qu’Elle a déjà fait jusqu’ici pour cette humanité afin de la 

préserver de sa chute définitive! 

Avec la clôture de ces cycles, le vécue de tous les précurseurs ressortira encore une fois, 

leur vie ainsi que leur oeuvre dans le rayon de la Lumière, telles qu’elles furent, afin de 

redresser ce qui fut déformé et de le protéger pour toujours des péchés des ambitieux 

prétendants au vouloir-savoir personnel. 

Les vies terrestres ainsi que l’activité des précurseurs connus, en commençant par Hjalfdar, 

jusqu’à Krishna, Lao-Tsé, Bouddha, Zoroastre et encore bien d’autres, se réveillent de 

nouveau, étant donné que chaque commencement doit se relier à sa fin dans le retour du cycle, 

afin de se juger par là, de s’élever ou de tomber en ruine. 

Dans les histoires de tous vous verrez encore une fois distinctement la grande guidance 

uniforme en provenance de la Lumière; mais aussi vous verrez le répugnant combat des 

ténèbres contre chaque secours qui devait échoir aux êtres humains. 

L’être humain pouvait jusqu’à présent décider s’il acceptait l’aide ou la rejetait. Or, par la 

déformation des purs enseignements par son vouloir-mieux-savoir, il a uniquement rendu 

service aux ténèbres, non à la Lumière! Il a apporté ainsi la confusion et l’hostilité, comme 

conséquences de ces enseignements qui, en réalité, devaient unir, s’ils étaient jadis restés purs; 

aussi purs et clairs qu’ils avaient été donnés. 

Mais le fait qu’il ait pu se produire d’aussi néfastes conséquences, prouve uniquement que, 

dans leurs formes actuelles, ces enseignements ne peuvent être qu’oeuvres humaines, car ce 

qui vient de Dieu, ou qui se produit sans falsification sur son ordre, ne connaît ni haine, ni 

hostilité. 

Prenez cette Vérité comme pierre de touche pour toute chose! 

Partout où vous rencontrez de l’intolérance et de l’animosité, où même de l’hostilité, des 

harcèlements à l’encontre de ceux qui ne sont pas de la même croyance, là où l’on s’efforce de 

nuire à ceux d’une autre croyance, là, l’enseignement ne vient pas de Dieu ou bien il est falsifié! 

Et de tels êtres humains servent uniquement les ténèbres, jamais la Lumière! 



L’enseignement qui admet cela doit être déformé, quelle que soit la façon dont on le 

nomme, car un enseignement qui n’est pas encore déformé vibrera aussi avec pureté dans les 

Lois de Dieu. Il ne cultive pas des êtres humains qui veulent nuire à leur prochain! 

Il existe aussi, naturellement, encore des êtres humains qui se servent bien d’un 

enseignement pur, mais qui l’utilisent abusivement à des fins personnelles, ainsi que vous le 

constatez bien des fois dans l’histoire universelle et dans l’histoire de maints peuples en 

particulier, lesquels, de ce fait, sont toujours finalement poussés vers la décadence même si, ici 

ou là, ils semblent parfois en train de s’élever. 

Il est frappant que ceux qui agissent ainsi soient eux-mêmes toujours les serviteurs de tels 

enseignements et que, depuis les temps anciens, ils se soient toujours nommés prêtres ou 

serviteurs de Dieu. Ce faisant, ils ont accommodé les enseignements de sorte que leurs 

interprétations servent à l’accomplissement de leurs désirs personnels. 

De ce fait, le sens des enseignements était déjà déformé et les adhérents et les croyants ne 

servaient sans le savoir que les temples et les églises, mais non réellement Dieu! 

Et ces soi-disant serviteurs de Dieu veillaient toujours jalousement à maintenir leur 

influence terrestre sur les croyants et s’efforçaient constamment de l’étendre; cette influence 

signifiait et était pour eux simultanément une manifestation de puissance et… leur gagne-pain, 

leur moyen de subsistance! 

Et c’est ainsi qu’advint le combat qu’ils menèrent par tous les moyens; mais c’était un 

combat pour la subsistance terrestre, pour lequel tout moyen leur semblait bon! Aujourd’hui 

encore, oui, vous pouvez reconnaître très facilement et partout ce fait objectif! 

Cela finit tout naturellement par occasionner aussi la haine et l’hostilité; l’intolérance et 

les harcèlements à l’égard d’autrui. Mais ainsi, personne ne sert Dieu; car Dieu interdit ces 

mauvaises choses qui, du reste, mêmes vues de façon purement terrestre et considérées 

équitablement, ne révèlent que les pensées malpropres de celui qui est capable d’agir de la 

sorte, mais qui, devant des êtres humains qui sont encore de bon sens, ne peut pas nuire à celui 

qui est concerné par les attaques. 

Il y a donc, en ces choses, deux possibilités comme point de départ pour ce qui est faux: 

ou bien l’enseignement lui-même a été déformé par la main humaine et la pensée humaine, ou 

bien ses serviteurs cherchent à l’utiliser dans un faux sens, à des fins qui sont en premier lieu 

très terrestres et égoïstes. C’est alors leur pratique qui est déformée et utilisée à des fins 

personnelles. 

Toutefois, l’une est tout aussi condamnable que l’autre. Cependant, le fait d’utiliser un 

enseignement pur principalement à des fins personnelles est encore pire que si l’enseignement 

est lui-même déformé par ignorance. 

Tout cela se révélera maintenant dans le Jugement! Mais sur les êtres humains eux-mêmes 

qui ont ainsi péché contre l’Esprit, Lequel n’a cessé de donner à tous, comme notion 

fondamentale de l’existence voulue par Dieu dans cette Création, que cet unique enseignement: 

«Aime ton prochain», c’est-à-dire respecte-le en tant que tel! C’est en ceci que réside le 

Commandement d’airain: tu n’as jamais le droit de lui nuire consciemment, que ce soit à son 

corps ou à son âme, à ses biens terrestres ou même à sa réputation! 

Celui qui n’observe pas cela et agit autrement ne sert pas Dieu mais les ténèbres, 

auxquelles il s’offre comme instrument! 

Celui-là aussi ne connaît ni Dieu ni son Omnisainte Volonté qui réside dans sa Parole. Par 

là même, il ne connaît pas non plus la Parole de Dieu dans son vrai sens! Et cela, chacun le 

prouve distinctement lui-même par sa manière de se comporter, donc dans les paroles et dans 



les actes. Ainsi, vous voyez immédiatement qui réellement sert Dieu ou qui sert uniquement 

les ténèbres! 

Prenez maintenant ces paroles comme guide dans le combat que vous devez soutenir 

contre tout ce qui sert les ténèbres et qui appartient lui-même aux ténèbres. 

Si vous êtes fermes dans la Parole, alors il ne vous est pas difficile de demeurer 

constamment victorieux; car la Lumière est à jamais plus forte que les ténèbres, et avec vous 

est la Toute-Puissance de Dieu si vous servez fidèlement! 



31. Lorsque la détresse est la plus grande, le secours de 

Dieu est le plus proche de vous! 

Lorsque la détresse est la plus grande, le secours de Dieu est le plus proche de vous! Cette 

parole parcourt les pays depuis longtemps déjà. Elle vient à la bouche de bien des humains 

comme parole de consolation, mais hélas, souvent de façon irréfléchie et seulement pour dire 

quelque chose en face des soucis qui accablent autrui. 

Cette belle parole qui recèle en elle-même une promesse se transforma en formule creuse 

de politesse sociale. 

Toutefois, ceux qui comme tant d’autres ne veulent pas nommer Dieu parce qu’ils en sont 

empêchés pour des milliers de raisons, ceux-là disent à la place: «Après la pluie, le soleil 

brille!» ou d’autres paroles d’usage qui ont le même sens. Il y en a de nombreuses. 

Cependant, aucune d’elles ne porte en elle le profond sérieux, ni la force de cette parole: 

«Lorsque la détresse est la plus grande, le secours de Dieu est le plus proche de vous!» 

La Force réconfortante qui jaillit de cette parole, chaque être humain la ressent lorsqu’il y 

pense lors de durs soucis. Il s’y trouve quelque chose de particulier qui n’est donné par aucune 

autre des nombreuses formules de consolation. Cela surgit comme un héros victorieux et vous 

l’éprouverez intuitivement, sans pouvoir vous expliquer ce qui peut bien être capable de 

provoquer cet apaisement. 

Mais celui qui vit selon le Message connaît la puissance de la parole, lorsqu’elle vibre dans 

la Loi de la Création. Là réside le secret de cet effet. La phrase mentionnée ici est bien reliée 

aux vibrations de la Lumière et c’est pourquoi elle transmet une Force qui doit surprendre, 

lorsqu’elle tombe sur un bon terrain. 

Pourtant, c’est la condition fondamentale comme en toute chose: le terrain doit être préparé 

pour cela! 

Or, dans les grandes détresses, il est souvent préparé par des bouleversements. Par cela, 

les paroles peuvent former un pont pour le secours émanant de la Force du Créateur, un secours 

qui est toujours disponible pour chaque créature, parce qu’il vibre dans toute la Création. La 

créature a seulement besoin d’élever avec confiance son regard vers le Seigneur, car la 

confiance forme toujours le meilleur chemin pour un secours émanant de la Force. 

Et lorsqu’on emploie cette phrase, le processus est celui-ci: les paroles «Lorsque la détresse 

est la plus grande, le secours de Dieu est le plus proche de vous» éveillent la confiance chez 

l’être humain qui croit en Dieu. De ce fait, ces paroles forment un pont, car la confiance 

qu’elles font naître s’élève comme une requête, une prière, étant donné que cette confiance est 

intuitivement ressentie par l’esprit humain. L’esprit s’ouvre ainsi à une Force nouvelle qui se 

répand de nouveau à travers lui sur les endroits qui l’oppressent lourdement. 

C’est ainsi que ces endroits qui l’assaillent sous l’effet du mauvais vouloir, viennent dans 

le rayon de la Lumière, laquelle triomphe du mal. 

Mais là où un être humain ne croit pas au secours de Dieu, ces mots ne peuvent pas non 

plus faire surgir la confiance qui est nécessaire pour laisser pénétrer la Sainte Force de Lumière 

et La diriger vers ces endroits qui engendrent la détresse. 

Mais n’allez pas vous imaginer que vous deviez diriger plus loin la Force de Lumière, qui 

vous atteint, en d’égoïstes pensées de haine ou en projets d’anéantissement. Ce serait des 

canaux impurs par lesquels la Force de la Lumière ne pourrait pas s’écouler sans altération. 



Or, tout trouble entraîne un affaiblissement. En agissant ainsi, vous affaibliriez l’effet du 

secours qui vous est destiné. C’est seulement lorsque vous êtes capables d’accueillir la Force 

dans une pure confiance en Dieu, une confiance qui implore le secours de Dieu et qui s’en 

remet à sa sagesse quant à la manière avec laquelle Il veut aider, qu’il est alors juste et possible 

d’utiliser la Force sans L’altérer, pour écarter et effacer le mal. 

Vous n’avez pas besoin et ne devez pas nourrir des pensées personnelles quant au genre et 

à la forme de la répercussion! Attendez en une tranquille confiance. Votre souffrance montre 

déjà le chemin à la Force! Et c’est ainsi que la plus extrême souffrance devra finalement se 

détourner de vous, sans que pour autant vous vous chargiez vous-mêmes à nouveau par des 

pensées de colère irréfléchie ou de haine. 

C’est pourquoi à titre d’avertissement il vous est donné cette parole: «À Moi est la 

vengeance et Je veux récompenser!» 

Cela doit vous donner une indication pour que vous vous comportiez selon la Volonté de 

Dieu, donc dans la Loi de la Création, afin que la Force de la Lumière puisse alors réellement 

vous aider! C’est à vous donc de lui servir de passage. 

Où que vous regardiez, vous voyez l’aide autour de vous, vous êtes enveloppés par l’aide, 

de sorte que vous ne pouvez absolument pas chuter si vous voulez voir. Et voir, veut dire 

«savoir», vous ne le pouvez que par la connaissance des Lois de Dieu dans la Création, qui 

portent la Volonté qui vous aide chaque fois que vous tombez dans la détresse, à condition que 

vous ne vous fermiez pas vous-mêmes à la Force secourable! 

L’époque arrive bientôt où vous serez bouleversés devant la grandeur de Dieu et devant 

son amour, lequel repose dans sa Volonté et agit à travers Elle! Alors vous voudrez mourir de 

douleur en reconnaissant votre négligence, votre culpabilité qui a non seulement repoussé ces 

aides, mais qui a voulu s’élever au-dessus d’elles dans la présomption qui ne provient toujours 

que de la petitesse; car la grandeur ne connaît pas la présomption, parce qu’elle n’a pas du tout 

besoin d’être encore présomptueuse. 

C’est pourquoi la présomption est toujours un signe de petitesse intérieure et elle exprime 

la conscience que la petitesse a besoin de la présomption pour paraître plus grande qu’elle 

n’est en vérité! C’est précisément la conscience de sa propre petitesse qui est le meilleur 

aliment pour la présomption. 

Vous, êtres humains, êtes en réalité tellement comblés par votre Créateur que rien ne 

devrait vous arriver. Vous êtes guidés et conduits de telle sorte que rien ne peut vous pousser 

hors du droit chemin si vous ne le voulez pas vous-mêmes! 

Et malgré cela vous avez sombré si bas que vous vous êtes détournés de la Lumière. Ce 

qui, en toute simplicité, était impossible, vous vous l’êtes permis et vous en êtes emparés de 

force dans votre vanité futile: vous avez dévié du bon chemin qui mène vers le haut en ligne 

toute droite. 

Vous vouliez plonger dans le bourbier et la libre décision de votre vouloir vous a poussé 

vers le bas, toujours plus profondément, elle qui précisément devait vous élever vers les 

hauteurs dans votre nostalgie de la Lumière. 

Vous ne connaissez pas encore aujourd’hui toute la gravité de votre faute! Pourtant, elle 

se dresse maintenant contre vous de mille façons, de tous les côtés, et elle fond désormais sur 

vous, comme il fallait s’y attendre. 

D’une semaine à l’autre, les voiles épais s’éclaircissent maintenant de plus en plus; car 

vous devez parvenir à la reconnaissance puis disparaître, à moins que vous préfériez utiliser 

toutes vos forces pour vous cramponner en suppliant aux derniers secours et commencer une 

vie totalement nouvelle, qui s’efforce en toute humilité de reconnaître la grandeur de Dieu dans 



la Création, afin d’observer dans le service, sa Sainte Volonté, et ainsi vous élever dans les 

hauteurs lumineuses. 

Ce faisant, vous élevez lentement votre entourage et tendez en toute pureté vers la 

perfection de la beauté qui, comme expression de la constitution de votre esprit, résulte de la 

croissance et de l’épanouissement de sa maturité. 

Oui, vous avez un besoin pressant de cette aide! Tous, sans exception. Et c’est pourquoi 

aujourd’hui Je vous lance encore une fois cet appel spécial que lorsque la détresse sera la plus 

grande, le secours de Dieu sera aussi le plus proche de vous! Mais vous devez créer en vous un 

terrain pour l’aide, un terrain qui soit capable de l'accueillir, car telle est la condition pour tout 

ce qui vous vient de la Lumière! 

Ne soyez pas insouciants dans votre confiance en Dieu, ni superficiels dans la foi, car l’aide 

ne peut vous parvenir que lorsque cette confiance est puissamment et solidement ancrée en 

vous. 

Et vous, porteurs de croix, qu’il vous soit encore dit ceci: aussitôt qu’il vous faudra souffrir 

des attaques que les ténèbres veulent encore préparer pour vous, alors dans votre détresse ne 

nourrissez aucune pensée de haine, mais demeurez-en libres et regardez avec confiance 

uniquement vers le haut, vers la Lumière, vers Dieu, qui jamais ne vous abandonnera et qui 

peut vous aider dans toute détresse! 

Alors vous arriveront des aides qui vous surprendront et qui, pour les êtres humains, sont 

des miracles; car Dieu révélera alors sa Sainte Volonté de manière tangible et visible à tous les 

êtres humains qui voudront La voir dans ces aides! Il parlera par sa toute-puissance! 

Mais à ce sujet, réfléchissez aussi que vous n’avez pas le droit de jouer avec ces aides! Le 

Fils-Dieu Jésus ne se laissa pas non plus tomber des créneaux du temple dans le seul but de 

montrer aux êtres humains comment Dieu Le protégeait! Prenez ceci comme exemple et 

comme avertissement. 

Que de fois contrecarrez-vous les plans de la Lumière par irréflexion et superficialité, en 

insérant maint vouloir personnel erroné et en commettant toujours de nouvelles fautes. 

Alors, vous criez très fort lorsque leurs conséquences vous atteignent, et vous appelez Dieu 

afin qu’il vous aide! Et cela, bien que vous ayez vous-mêmes agi contre sa Volonté, uniquement 

parce que vous ne L’avez pas encore suffisamment approfondie et que vous n’avez pas encore 

observé avec un sérieux suffisant les appels, signes et avertissements en provenance du 

royaume Spirituel. Ils vous furent pourtant offerts à profusion. 

Rien que l’observation littérale des avertissements spirituels aurait dû suffire à vous 

épargner la moitié et même davantage des soucis et des souffrances. 

Votre devoir devait toujours être d’agir, pour toutes les choses terrestres, uniquement de 

façon à ne plus jamais donner aux ténèbres la possibilité de vous attaquer terrestrement! 

Mais vous avez notamment considéré vos propos, comme aussi vos écrits, beaucoup trop 

légèrement! 

Faites donc ici une différence. Que de fois ai-Je attiré l’attention sur le fait que même le 

meilleur vouloir peut causer de très nombreux dommages, et aussi que le bon vouloir 

précisément a déjà occasionné beaucoup d’importants dommages lorsque l’être humain se règle 

exclusivement sur sa propre façon de penser. 

Si vous vous imaginez que mainte chose n’aurait absolument pas pu se dérouler autrement, 

alors vous vous trompez beaucoup; vous ne pouvez pas vous imaginer que le Seigneur n’aurait 

pas trouvé d’autres chemins que ceux que vous aviez pensés, si vous L’en aviez prié avec 

ferveur. Et c’est cela qui vous manque encore: la prière fervente et candide! 



Vous pensez que, si vous voulez servir Dieu, tous les chemins que vous suivez dans ce but 

doivent aussi Lui convenir. Cela n’est qu’une exigence injuste et n’a rien à voir avec la 

confiance en Dieu. 

Apprenez à prier avec ferveur! Si vous avez besoin d’une solution, elle vous sera donnée 

sous une forme ou une autre avec certitude. Toutefois, priez d’abord, afin qu’il vous soit donné 

d’agir juste, priez avant d’agir mais ne demandez pas la pleine réussite si vous avez déjà 

commencé à agir selon votre idée! 

Chacun de vous a une forte guidance en provenance du Graal, à laquelle vous devriez déjà 

demander pour vous aider! Mais ceci arrivera sans doute rarement, étant donné l’idée que vous 

vous faites de votre guidance: vous pensez qu’en effet elle sert tout comme vous-mêmes et que, 

par conséquent, elle doit donc vous aider par son service. 

Vous pouvez aussi penser souvent à elle avec gratitude lorsque vous réussissez à réaliser 

un ouvrage dont vous vous étiez vous-mêmes à peine jugés capables. 

Rentrez sérieusement en vous-mêmes une bonne fois et questionnez votre esprit sans vous 

ménager vous-mêmes afin de savoir ce qu’il en est réellement! Plus d’un parmi vous sera 

honteux en pensant aux nombreuses négligences en ce domaine. 

Il vous est pourtant montré de façon claire et nette dans tous les livres qu’il vous est permis 

de connaître, contenant les récits des époques passées, comment les êtres humains qui sont 

appelés par la Lumière doivent vivre, et comment ils doivent agir pour remporter le succès. 

Le but dans lequel tout cela peut vous être offert à présent ne réside pas seulement dans le 

fait d’enrichir maintenant votre savoir, mais consiste surtout à montrer une nouvelle fois à votre 

esprit les chemins qu’il doit parcourir pour parvenir progressivement à la reconnaissance. 

Dans l’expérience vécue d’autrui, il vous est montré ce que le Message vous annonce et 

ce qu’il exige de vous. 

Avant toutes choses, n’oubliez jamais que les ténèbres nourrissent toujours de la haine 

contre la Lumière et n’attendent que les occasions de Lui nuire, qu’elles cherchent même à 

échafauder sans scrupules des possibilités dans ce but s’il n’est pas possible de faire autrement, 

que ce soit par le mensonge et la calomnie ou aussi par de faux témoignages. Pour les ténèbres, 

de même que pour leurs instruments et leurs aides volontaires, tout est bon pourvu que cela 

puisse entraver la Lumière dans sa progression. 

Pour cette raison, vous devez être doublement vigilants et chercher à éviter partout où cela 

peut être possible, tout ce qui permet d’en former adroitement une fausse image. 

Et lorsqu’on vous importune quand même, pensez à la parole selon laquelle le secours de 

Dieu est le plus proche de vous lorsque la détresse se montre la plus grande. 

Mais ce n’est pas pour tous les êtres humains que cette parole a la valeur de la promesse 

qu’elle est. Car on ne peut pas y penser avec le seul désir de recevoir de façon unilatérale, 

comme le font les êtres humains dans la plupart des cas, au contraire ces paroles imposent aussi 

une condition! 

Dieu y est mentionné, cela présuppose qu’elles s’adressent aux êtres humains qui croient 

en Dieu et à son aide, à sa puissance. Un négateur de Dieu se fermerait donc à cette aide issue 

de la Lumière! 

Considérez donc à présent, une bonne fois la conformité aux Lois qui agit dans ces 

processus. Il n’est pas difficile de la reconnaître nettement. 

Celui qui croit réellement en Dieu et en sa Toute Sainte Volonté, dans la forme et de la 

manière juste, n’agira pas non plus criminellement à l’encontre des Lois de Dieu. De ce fait, le 

chemin du secours de Dieu demeure pour lui constamment ouvert! 



S’il arrive à se trouver dans un embarras terrestre, la cause ne peut alors que résider dans 

les oeuvres des êtres humains ou dans les conceptions des êtres humains, lesquelles ne vibrent 

pas toujours dans la Volonté de Dieu, mais proviennent de calculs humains égoïstes. 

S’il contrevient à celles-ci, l’aide de Dieu ne lui sera pas refusée. 

Certes, il existe souvent une grande différence entre ce que l’on a soin de désigner comme 

une faute devant l’opinion des humains et des lois humaines, et ce qui est réellement une faute 

devant la Sainte Loi de Dieu! 

À ce sujet, la fonction de réciprocité dans la Création ne se laisse jamais induire en erreur 

et ne se règle pas d’après la formulation des lois terrestres, mais elle agit exclusivement dans 

les vibrations de la Volonté de Dieu. 

Aussitôt qu’un législateur terrestre, en élaborant des lois terrestres, ne se conforme pas 

exactement et soigneusement aussi à ce que ses lois soient effectivement rédigées en fonction 

de l’omnisainte Volonté de Dieu et à ce qu’elles demeurent dans sa vibration sans s’en écarter, 

alors chaque répercussion retombera lourdement sur lui et le maintiendra solidement enchaîné; 

et ce, même s’il est d’avis qu’à son époque il n’est possible d’agir que de cette manière ici sur 

terre et absolument pas autrement. 

Cela concerne aussi tous ceux qui, agissant conformément aux lois, oppriment les autres 

ou leur nuisent. 

Tout ceci est pourtant si simple et si clair qu’en vérité on ne devrait même pas en parler; 

car les êtres humains le voient continuellement dans l’Histoire universelle, s’ils y prêtent 

attention. Ils peuvent y voir l’ascension rapide d’individus et de peuples entiers qui, à partir 

d’une hauteur apparente, furent ensuite obligés de disparaître dans une chute abrupte! 

Ce fut alors à chaque fois la répercussion de la fonction de réciprocité de fausses actions 

et de toutes sortes de décisions qui n’étaient pas en accord avec la Sainte Volonté de Dieu, 

Laquelle est solidement établie et demeure toujours immuable. 

Mais celui qui cherche à faire découler les lois terrestres de la Volonté divine au cours de 

leur élaboration, celui-là construit sur un terrain solide et ses oeuvres subsisteront aussi, dans 

la bénédiction et la paix qu’elles apportent à tous les humains, qui sont dans l’obligation de se 

conformer à ces lois! 

Il n’existe ici aucune différence dans la répercussion, peu importe qu’il s’agisse 

d’événements concernant des êtres humains isolés qui, de par leurs propres décisions 

cherchèrent à établir des règles de conduite très précises pour eux-mêmes ou que cela ait 

concerné des peuples entiers, dont les souverains tenaient entre leurs mains le destin d’un 

peuple; chaque décision doit être fermement ancrée dans la Volonté de Dieu si une bénédiction 

doit en résulter! 

Ce n’est pas du vouloir personnel d’un être humain que doit venir un règlement, quel que 

soit le but poursuivi. Ses pensées doivent reposer dans la Volonté de Dieu; car Dieu seul est le 

véritable Souverain au-dessus de tout! 

Chaque être humain demeure dépendant de Lui, qu’il soit roi ou mendiant. La protection, 

l’aide et la bénédiction ne sont avec lui que s’il se conforme à la Volonté de Dieu et non pas à 

la sienne! Ceci demeure et subsistera pour tous les temps, et ceci se fait finalement valoir sans 

cesse de façon visible dans les répercussions. 

Pour cette raison, pesez d’abord soigneusement et avec soin en votre for intérieur tout ce 

que vous avez l’intention de dire et de faire, afin que la fonction de réciprocité ne puisse vous 

en apporter que bénédiction. 



Réfléchissez plutôt dix fois et efforcez-vous de peser soigneusement le pour et le contre 

au lieu d’exprimer ou de faire, ne serait-ce qu’une fois, quelque chose sans y réfléchir, ou de 

considérer maintes choses de manière superficielle. 

Le fait de réfléchir dix fois n’exige pas beaucoup de temps. Lorsque vous vous y serez 

habitués, il vous suffira de quelques secondes; car votre intuition soupèse à la vitesse de l’éclair. 

Naturellement, cela vous coûte au début quelques efforts jusqu’à ce que cela devienne 

finalement une évidence, dans la conscience de votre responsabilité! 

C’est à ce but que tous les êtres humains doivent parvenir, peu importe ce qu’ils font sur 

terre et peu importe  l’endroit où les a placés leur existence actuelle. 

C’est alors que s’ensuivra une activité homogène et joyeuse, qui fut toujours la silencieuse 

nostalgie de ces êtres humains qui, par leur existence terrestre, ne cherchaient qu’à servir Dieu! 



32. Gerbes de flammes purificatrices 

Aujourd’hui, beaucoup d’êtres humains célèbrent de nouveau la Nuit Sacrée, ceux qui 

connaissent le Fils de Dieu Jésus et qui croient à son genre et à sa mission. 

Bien que le genre de cette mission n’ait pas été reconnu des êtres humains de manière 

correcte, parce que nombre d’entre eux pensent qu’iI n’était venu ici sur terre dans le seul but 

de souffrir et de mourir pour eux, il en est néanmoins beaucoup parmi eux qui prient Dieu avec 

le vouloir le plus pur et le remercient pour l’envoi de son Fils. 

Or, ces êtres humains doivent être secourus à cause de la pureté de leur vouloir, fût-ce par 

la douleur et la souffrance, s’il n’est pas possible de les amener autrement à la reconnaissance 

de leur erreur! 

La douleur, la souffrance est alors un acte du plus grand Amour, lequel veut encore une 

fois les secourir, afin que leur pur vouloir ne soit pas perdu uniquement à cause d’une fausse 

notion apprise qu’ils ont accueillie en eux par les écoles et les églises, et qu’ils ne peuvent 

maintenant plus laisser tomber de leur plein gré par crainte de se retrouver ainsi sans appui et 

de s’exposer terrestrement à des attaques. 

Ces êtres humains-là doivent être aidés! Mais pas ceux qui, ayant comme eux été induits 

en erreur, ne portent pas en leur for intérieur le grand et pur vouloir, mais de la tiédeur, de la 

superficialité, de l’indifférence à l’égard de tout ce qui est en liaison avec cette Fête. Pas 

davantage ceux qui, par habitude, ne considèrent cette Fête que comme une fête terrestre et non 

comme une Fête spirituelle! 

Pour ceux-là, le Rayon de l’Amour, qui aujourd’hui et pour la Fête de l’Étoile Rayonnante 

traverse les flammes du Jugement, ne porte pas un secours joyeux; mais le refus afin qu’ils 

doivent chuter lors du Jugement! 

Le Rayon de l’Amour qui, aujourd’hui, pour la première fois depuis des lunes, atteint de 

nouveau cette terre, est précurseur de l’Amour de Dieu Lui-même, lequel se dirige de nouveau 

lentement vers son enveloppe terrestre, suivant la voie de l’Étoile qui s’approche toujours plus 

de l’humanité de cette terre, exigeant maintenant dans la Force Originelle de sa constitution 

spirituelle. 

Elle s’approche en mugissant comme messagère de Dieu, comme un témoin de celui qui a 

été envoyé pour accomplir l’Omnisainte Volonté! 

Elle rend ainsi tout nouveau; car, sous l’effet de son rayonnement s’effondre, s’écroule 

tout ce qui dans le Jugement, est destiné à la chute! Elle en apporte le déclenchement. Dans son 

rayonnement, vous allez à présent le vivre dans la matière dense. 

C’est le déclenchement, dans la matière dense, du Jugement déjà effectué, selon les Lois 

de la Création et promis depuis longtemps! Chaque être humain est jugé selon ses oeuvres, 

lesquelles permettent de reconnaître son être intérieur. 

Parmi ses oeuvres, il ne faut pas compter ses oeuvres de matière dense, celles qu’il fait 

voir aux êtres humains, mais les manifestations de son vouloir véritable qu’il dissimule souvent 

devant les êtres humains. 

Les manifestations de son vouloir se révèlent comme ses œuvres, lesquelles dans le tissage 

auto-actif et conforme aux Lois de cette Création, demeurent d’abord invisibles aux yeux des 

êtres humains, comme Je l’ai déjà décrit dans le Message; mais restent toutefois rattachées à 

leur auteur et, avec le temps, elles doivent aussi devenir tangibles et visibles dans la matière 

dense. 



Et ce Jugement de Dieu s’est déjà produit partout! Spirituellement, il s’est immédiatement 

répercuté et, maintenant, il a aussi eu lieu dans la matière fine. 

L’Étoile Rayonnante qui s’approche comme un ouragan est cependant la clef qui ouvre 

maintenant la voie aux événements dans la matière dense et qui achève ici ce qui s’est déjà 

réalisé dans le Spirituel et la matière fine. 

La Force de l’Étoile brise les murs que l’être humain a construits autour de lui; elle lui fait 

ressentir le Jugement devant lequel il pouvait encore se faufiler jusqu’à présent, étant sous la 

protection de son corps terrestre de matière dense. 

L’Étoile est la clef pour les événements de matière dense qui, en toute chose, ont été 

préparés en tous points par les aides de l’Essentialité! 

De ce fait, elle devient cependant aussi le dernier appel adressé maintenant à toute 

l’humanité de la terre, l’ultime avertissement qui, dans une suite rapide et immédiate, apporte 

aussi avec lui la fin, une fin qui ne peut devenir un commencement que pour ces êtres humains 

qui veulent désormais se soumettre aux Lois divines entièrement sans condition, en une humble 

adoration de Dieu le Père, qui seul est leur Seigneur pour toute éternité! 

Aussi s’ils ont cherché par leur propre vouloir à se détourner de Lui et s’ils se sont créé 

des idoles qu’ils ont eux-mêmes choisies, lesquelles seront à présent précipitées de leurs socles 

par la Toute-Puissance de Dieu, pour s’écrouler et broyer dans leur chute ceux-là mêmes qui 

les avaient érigées. 

Êtres humains, vous vivez une époque pour la rigueur de laquelle vous devez remercier 

Dieu, parce qu’elle seule peut vous apporter le salut, en vous réveillant du profond sommeil 

auquel vous avez succombé par votre propre vouloir! 

Bouleversements sur bouleversements de tous genres vont maintenant vous atteindre 

terrestrement et, y étant étroitement liés, psychiquement. De nombreux êtres humains ne 

peuvent aujourd’hui être atteints dans leur âme que s’ils sont contraints de faire l’expérience 

du terrestre sous sa forme la plus dense; et cela, parce qu’ils sont déjà beaucoup trop abrutis 

en toutes choses, et que leurs âmes reposent derrière un édifice de pierre, coupés de tout, pour 

sombrer comme paralysés dans un sommeil de mort. 

L’édifice de pierre est l’oeuvre de l’intellect terrestre qui doit en premier lieu être défoncée 

et réduite à l’état de ruines, avant que l’âme ne puisse percevoir quelque chose des 

rayonnements de la Lumière. 

L’oeuvre de l’intellect terrestre qui opprime l’esprit s’étend sur cette terre tout entière, 

durcissant toutes choses; elle est même particulièrement élaborée chez de nombreux individus. 

Cependant, dès le premier assaut de la Lumière, elle viendra très rapidement à vaciller. 

Mais avec l’apparition de l’Étoile Rayonnante, elle s’écroulera partout, sous les nombreux 

cris de ceux qui y sont accrochés, au milieu de leurs imprécations et de leurs malédictions 

réciproques. 

Cette immense et sauvage confusion sera alors partout ornée d’actes démentiels, mais aussi 

mêlée d’ardentes prières nées du désespoir! 

C’est précisément parce que l’oeuvre du mal apparaît si bien établie et si solide 

terrestrement, que son effondrement sera d’autant plus effroyable; car à cause de l’intensité de 

sa résistance, l’assaut de la Lumière prendra aussi une forme plus puissante. 

Alors vous-mêmes serez solides dans la confusion, le regard joyeusement tourné vers Dieu; 

car vous serez préservés et protégés par la grâce de sa Toute-Puissance, si vous oeuvrez dans 

la Parole! 



Et votre assurance offrira protection et secours à tous ceux dont les prières se tourneront 

vers la Lumière, dans la reconnaissance de Dieu. C’est vous qui pourrez expliquer aux 

chercheurs le chemin qui les conduira hors des pièges et des embûches des ténèbres en train de 

s’effondrer, afin qu’ils ne soient pas entraînés avec elles si, au dernier instant, leurs âmes 

cherchent encore à s’agripper à la Parole en un effort sincère. 

Que déjà le Rayon issu de l’Amour Divin soit à présent envoyé au milieu de tous les rayons 

de colère est de nouveau une grâce si incommensurable, que l’être humain ne la comprendra 

que beaucoup plus tard. 

Le Rayon de l’Amour accorde encore aujourd’hui à de nombreux êtres humains la 

possibilité de pouvoir se sauver au milieu du Jugement. Il la donne à ceux qui autrement 

auraient été obligatoirement perdus, puisque leur force n’aurait pas suffi pour s’arracher des 

ténèbres dont les tentacules cherchent à les tenir fermement dans leur chute. 

Le Rayon de l’Amour de Dieu précède l’Amour Lui-même! Cet Amour qui est étroitement 

relié à Jésus, et qui provient en partie de Jésus! 

Tout comme jadis, par la naissance du Fils de Dieu Jésus sur cette terre, la base se trouve 

ainsi posée, aujourd’hui également, une nouvelle fois, afin que notre Fête de l’Étoile 

Rayonnante puisse redevenir une Fête de gratitude envers l’Amour de Dieu à peine concevable! 

De même que, le Sept Septembre de chaque année, est célébrée dans l’allégresse la Fête 

de la Pureté Divine, la Fête du Lys, de même la Fête de l’Étoile Rayonnante est-elle maintenant 

devenue, par ce nouvel acte de grâce du Seigneur, une Fête de l’Amour Divin, la Fête de la 

Rose! 

Quel que soit le lieu où l’Étoile Rayonnante envoie ses flammes pures spirituellement 

embrasées dans l’univers, il s’accomplit toujours simultanément aussi en ces lieux, un immense 

acte de grâce de l’Amour de Dieu! 

Et si Elle déclenche maintenant le Jugement ici sur terre, l’Amour de Dieu réside aussi en 

cela, car pour les créatures qui aspirent à la Lumière, Il apporte rédemption et libération des 

ténèbres et de tout mauvais vouloir! 

Que les gerbes de flammes de cette Étoile doivent déclencher un Jugement, cela ne tient 

qu’aux êtres humains eux-mêmes qui, par leur mauvais vouloir et détourné de Dieu, par leur 

présomption et leur égoïsme, ont formé de mauvaises oeuvres qui ne supportent pas le Rayon 

purificateur de la Lumière, mais chancellent et tombent en ruines! 

En réalité, ce Rayon ne renferme dans son flamboiement que la Force la plus pure, destinée 

à l’élévation désormais arrivée à échéance dans les événements cosmiques, de tous les êtres 

humains de la terre et de la terre elle-même! C’est donc le rayonnement du plus pur Amour de 

Dieu qui ne sera supporté que par celui qui vibre dans l’Amour de Dieu. 

Et tout ce qui ne peut pas y vibrer sera douloureusement atteint, brûlé, consumé par la 

pureté de ces rayonnements, car la flamme purificatrice de cette Étoile n’est pas seulement 

destinée à l’esprit, mais à toute créature, et aussi à la matière dense. 

Et fait aussi partie de la purification l’anéantissement de tout ce qui ne peut pas vibrer dans 

l’Amour de Dieu! 

L’Étoile serait venue de toute façon à cette époque pour déverser la plénitude de son 

incandescence sur la terre, et ce faisant, grâce à sa puissante Force spirituelle, élever l’humanité 

et la terre en les aspirant dans un nouveau royaume auquel elles appartiennent désormais, selon 

la Loi de la Volonté de Dieu! 

Si les êtres humains de la terre avaient cette maturité qu’ils devraient déjà avoir atteinte 

aujourd’hui dans leur évolution, s’ils s’étaient efforcés de respecter toutes les Lois dans la 

Création, son apparition aurait déclenché chez les êtres humains une salutation pleine 



d’allégresse et une adoration bienheureuse pleine de gratitude envers le Seigneur qui L’a 

envoyée! 

Cependant, puisqu’il n’en est pas ainsi, et que dans sa faillite l’humanité de la terre a même 

sombré plus profondément qu’il avait pu être considéré comme possible, son apparition 

s’effectue maintenant autrement. Il lui faut d’abord agir en détruisant et en anéantissant, 

jusqu’à ce que sa Force de rayonnement qui élève et construit puisse s’imposer de la façon la 

plus pure, car Elle tombera alors sur le terrain que la détresse aura préparé pour l’accueillir 

dignement! 

C’est uniquement pour cette raison que l’Étoile devient le Jugement pour les êtres humains 

et pour tout ce qui n’est pas conforme à la Volonté de Dieu. Et seul est conforme à la Volonté 

de Dieu ce qui vibre dans l’Amour de Dieu, parce que Dieu est l’Amour! 

Comprenez-vous maintenant, vous les êtres humains, la grande simplicité qui réside dans 

tout cet événement cosmique? Quoi qu’il y arrive, cela ne peut toujours être que de l’Amour! 

Mais vous vous êtes fait de la Sainteté de l’Amour une image complètement défigurée, 

vous en avez traîné la notion dans la boue. 

Et, une fois de plus, c’est la faute de l’intellect lié à la terre, cet intellect qui, conformément 

à son genre propre, ne connaît que l’amour terrestre édifié sur le sentiment de matière dense, 

mais qui se révèle incapable de concevoir l’intuition d’un esprit pur. Et le sentiment de matière 

dense, il l’a, encore de plus déformé en instinct brut! 

Comme si cela ne suffisait pas, dans son hypertrophie croissante, l’intellect a, en outre, fait 

pression sur cet instinct brut pour le rabaisser jusqu’au péché, lequel aurait pu rester pur en soi, 

comme chez les animaux. 

Placer l’être humain terrestre au même rang que l’animal, ce but était, pour les ténèbres 

ricanantes, beaucoup trop petit. Elles voulaient mettre le genre humain à un niveau encore 

beaucoup plus bas, le placer au-dessous même de tout animal! 

Les êtres humains qui au cours de leurs lentes évolutions, sous la guidance attentive de 

tant d’élus désignés et préparés à cela par la Lumière, avaient déjà été capables de s’extraire de 

l’instinct animal encore présent dans leurs corps mais pourtant pur, ces êtres humains devaient 

non seulement régresser malgré l’esprit qui s’était déjà éveillé en eux, mais ils devaient encore 

en plus être forcés de se trouver encore plus bas qu’auparavant. 

À cause de l’intellect, serviteur volontaire des ténèbres et beaucoup trop cultivé sur 

l’incitation de celles-ci par les êtres humains eux-mêmes, cet intellect, éternellement sceptique 

et ressasseur, n’offre plus de point d’appui solide à l’esprit encore insuffisamment affermi; ces 

humains ainsi devenus si dépendants en arrivèrent, par une conséquence auto-active, à 

transformer le pur instinct animal de leur corps en une convoitise calculatrice et rusée des plus 

basses, empoisonnant ainsi en l’être humain jusqu’au naturel de l’animal en ce domaine! 

Ainsi tout était corrompu à la base et l’humain de la terre se trouvait rabaissé sans peine 

au rang de la créature la plus basse parmi celles de la Création entière, parce que cela devenait 

la conséquence inévitable du développement auto-actif de l’intellect dans le mal, du fait de son 

hyperculture unilatérale après la chute dans le péché, dès l’instant où l’être humain n’écoutait 

plus les nombreuses aides issues de la Lumière! 

Et qu’il n’écouterait pas ces aides, cela était clair pour les ténèbres, puisqu’elles 

connaissaient la vanité de l’être humain, laquelle ne devait cesser de croître du fait de la 

présomption de l’intellect terrestre qui proliférait faussement. 

Ainsi, par la fausse culture de l’intellect, ce n’est pas seulement un piège profond et funeste 

pour l’âme qui fut tendu à l’être humain, mais, à cause de sa vanité s’accroissant ainsi, il fut 

simultanément placé un lourd verrou qui devait nécessairement empêcher qu’une âme humaine 



ne puisse de nouveau se sauver du piège; car la vanité de ces humains aux pensées mesquines 

prétendant toujours vouloir-mieux-savoir ne permettrait plus de reconnaître à présent si 

facilement les aides issues de la Lumière, dans la Parole! 

Il est déjà juste que vous soyez saisis d’horreur lorsque, pour une fois, Je vous dis combien 

l’être humain est tombé bas! 

Mais il faut que cela soit à présent exprimé et tiré à la Lumière, hors de sa sombre cachette, 

afin d’être définitivement anéanti par le Rayon de l’Étoile, si le réveil individuel ne le consume 

lui-même dans le feu de son esprit qui s’éveille. Précisément aujourd’hui, Je veux accomplir 

cela en ce Jour du Saint Amour de Dieu. 

Je le crie aux êtres humains afin qu’ils reconnaissent et se détachent du mal auquel ils ont 

succombé comme à la drogue la plus dure, à cause des ruses de l’intellect si gravement 

déformé! Car c’est lui tout seul qui les a conduits là. 

Le séducteur ne savait que trop bien qu’il devait en être ainsi, après que l’humanité se fût 

engagée dans la fausse direction qu’il lui avait proposée de façon séduisante! 

Il ne pouvait pas du tout en aller autrement; car l’intellect qui devait être uniquement un 

outil d’exécution pour le vouloir humain nuit aujourd’hui à tout vouloir et s’est lui-même hissé 

au rang de faux guide, lequel ne peut avoir de liaison avec la Sainte Volonté de Dieu et se 

trouve également par là même coupé de l’Amour de Dieu. 

Précisément aujourd’hui, en cette Fête du Saint Amour, ce que cette journée doit désormais 

redevenir à l’avenir, Je devais vous en présenter encore une fois l’image afin que vous voyiez 

de quoi est maintenant constitué, votre amour, pour la plus grande partie et que, horrifiés, vous 

vous repreniez et puissiez encore recevoir une étincelle du pur Amour de Dieu! 

Je fais ressortir cette image afin qu’elle soit à présent mise en pièces avec tout le faux qui 

désormais n’aura plus le droit d’avoir de place dans la Création, après sa grande purification! 

Jamais cela ne serait allé si loin si les êtres humains avaient écouté de façon durable, une 

seule fois au moins, les nombreuses aides issues de la Lumière! 

Ils écoutèrent bien à certaines époques, lorsqu’un annonciateur séjournait parmi eux; mais, 

après sa mort, ils se mettaient bien vite à ressasser sa parole et, dans leur doute croissant et leur 

vouloir-mieux-savoir, ils finirent par la morceler, la déformer et lui donner une nouvelle forme 

selon leur goût personnel. 

Et c’est ainsi que l’humanité terrestre sombra, lentement mais sûrement, toujours plus 

profondément dans le bourbier que formaient et répandaient ses propres pensées. 

Mais à présent, ressaisissez-vous de toute votre force! Car de tels événements ne seront 

plus tolérés une nouvelle fois. C’est la fin, mais uniquement pour vous si cette fois-ci, vous ne 

voulez pas entendre les Paroles de Dieu qui doivent vous élever à la place où l’être humain 

doit se tenir dans cette Création, en qualité d’être humain! 

Il ne peut plus continuer, tel un avorton d’être ni tout à fait un être humain, ni tout à fait 

un animal, de stagner dans l’oeuvre parfaite du Créateur pour en défigurer la beauté et continuer 

à freiner et à troubler la vibration de la pure harmonie. 

Il vient le Jugement Sacré, ô êtres humains de la terre! C’est pourquoi devenez des êtres 

humains ou disparaissez dans les gerbes de flammes de l’Étoile Rayonnante! 

Vous, porteurs de la Sainte Croix sur le front, remerciez le Seigneur pour cette grande 

purification; car vous qui portez pure en vos âmes la Parole du Message, emplis du grand 

vouloir pour le bien, vous qui aspirez vers les hauteurs lumineuses, à vous l’Étoile procurera 

la grande Force pour devenir nouveaux en vous-mêmes, selon la Volonté de Dieu! 



Vous traverserez sous la puissante protection de la Lumière, ces temps difficiles qui vous 

feront vous purifier et vous embraser toujours davantage, jusqu’à ce que vous deveniez des 

flammes qui brillent sur la terre à la gloire de Dieu, dans la plus pure adoration, agissant de 

façon secourable parmi les êtres humains, attirant partout où une étincelle d’esprit s’éveille et 

voudra encore s’élever vers les hauteurs lumineuses! 

C’est pourquoi, allez maintenant confiants dans la Parole qui vous montre les justes 

chemins que vous devez suivre, et qui vous transmettra aussi la Force nécessaire pour les heures 

où le découragement voudra vous saisir. Pensez que tout ce qui arrive est aussi un acte de grâce 

de l’Amour de Dieu qui impose la purification! 

Une Fête de gratitude pour l’Amour agissant de Dieu, voilà ce qu’à l’avenir chaque Fête 

de l’Étoile doit devenir, une Fête qui s’unit avec la Fête de Noël connue jusqu’à ce jour. 

Contribuez-y vous-mêmes par votre aide auprès des êtres humains qui se tourneront bientôt 

vers vous, dans la détresse de leurs âmes. 

Apportez-leur l’aide par la Parole! Car cela reste encore l’unique chose dont ils ont avant 

tout besoin! 



33. Le gouffre des désirs personnels 

À chaque fois que des Paroles de la Lumière sont offertes à un être humain de cette terre, celui-

ci, dans son désir de comprendre, en transpose le sens en fonction de ses habitudes terrestres 

humaines et entraîne ainsi ces Paroles dans le cercle étroit de ses espérances et de ses désirs. 

Sans en transposer la teneur, il les rabaisse cependant, parce qu’il oublie que de telles 

Paroles n’émanent pas de la pensée humaine, mais qu’elles viennent de cette hauteur qui est 

insaisissable pour sa compréhension. 

Mais il ne s’efforce pas non plus, au moins dans de tels cas, d’inverser sa façon de penser, 

d’essayer de suivre dans une certaine mesure le chemin que ces Paroles ont pris pour descendre 

jusqu’à lui, ou au moins de prendre cela comme base pour son désir de comprendre; mais, dans 

sa présomption, il admet simplement que Dieu doit obligatoirement lui parler à partir d’un point 

de vue humain s’Il veut lui communiquer quelque chose qui est pour son salut. 

Il est absolument vain de se cabrer contre ce fait, car il en est ainsi, comme cela se voit 

constamment tous les jours! 

Or, c’est précisément cela qui causera la perte de l’être humain; car, ainsi, il n’a jamais 

saisi la main qui lui était tendue en vue de son ascension, et il doit désormais éprouver sur lui-

même, que, dans la répercussion de l’ultime fonction de réciprocité, lui soit retirée cette main 

qu’il a jusqu’alors négligemment laissée de côté, passant fièrement devant elle dans l’illusion 

de son propre vouloir-savoir. 

C’est précisément à ce moment-là, alors qu’il souhaiterait volontiers La saisir à l’heure de 

sa détresse, qu’il ne La trouvera plus! 

Il est pourtant tellement décisif pour chaque être humain et tellement important qu’il se 

défasse de cette commodité et de cette présomption, que Je dois toujours en reparler afin 

d’essayer de l’inculquer aux êtres humains, de manière à ce qu’ils Me comprennent; 

car sans ce changement à partir de la base, ils ne sont pas capables de reprendre leur 

ascension spirituelle, bien qu’ils essaient de s’illusionner à ce sujet sous des formes diverses. 

Les formes qu’ils ont eux-mêmes inventées sont en effet toutes fausses et doivent 

maintenant tomber en ruines. Les êtres humains s’effondreront alors dans le désespoir puis, 

malades dans leurs corps et dans leurs âmes, ils périront s’ils ne consentent pas auparavant, 

dociles comme des enfants, à se soumettre à la Parole de la Vérité et, avec toute la force qui 

leur est restée, à gravir de nouveau péniblement l’une après l’autre les marches qu’ils ont 

descendues sans l’avoir remarqué dans leur vouloir-mieux-savoir! 

La pensée fausse résultant de la déformation de l’intellect terrestre! 

Il est indiciblement triste que ce soit précisément ce défaut capital de l’être humain qui 

partout, se glisse de façon si frappante au premier rang, brouillant la clarté de leur regard. 

Quoi qu’il pense aussi, quoi qu’il veuille examiner, sa présomption personnelle ne lui 

permet pas de parvenir à la Vérité, parce qu’il se tient lui-même sur un faux terrain à partir 

duquel il ne peut jamais penser correctement, même s’il s’y efforce sincèrement. 

Et ainsi la plupart des êtres humains vont à présent aussi sombrer dans l’abîme, sans y 

penser, sans le remarquer au début de leur chute. 

Or, ce moment est déjà là, il n’est pas seulement à venir. La plupart des êtres humains sont, 

depuis un certain temps déjà, en train de sombrer et ils ne peuvent même plus freiner cette 

chute parce qu’ils parviendront bien trop tard à la reconnaissance; en effet, ils n’ont pas écouté 

ce qui leur aurait permis de se sauver encore à temps parce que, dans leur attente et leur espoir 

conformes à leur vanité, ils ont dirigé leur regard du mauvais côté. 



Mais lorsqu’ils voudront enfin changer de direction, ils ne pourront plus obtenir le salut; 

car un gouffre s’est creusé entre temps qui ne peut être franchi, tandis qu’eux-mêmes auront 

déjà dérivé trop loin vers le tourbillon de l’anéantissement dont le courant aspirant ne les 

lâchera plus. 

Ainsi des masses entières succomberont aux erreurs qu’elles ont elles-mêmes voulues, 

parce qu’en réalité elles n’auront suivi de toute leur fidélité que leurs désirs personnels, 

n’accordant à tout le reste qu’une attention dérisoire. 

Et ces désirs personnels qui règnent maintenant depuis des millénaires, et que l’être humain 

a soignés et cultivés avec grande sollicitude, ils sont tellement enracinés par ces soins qu’ils 

s’infiltrent déjà partout et que même le meilleur vouloir est, dès sa naissance, pénétré de ce 

mal, sans que l’être humain lui-même n’y remarque quoi que ce soit. 

Il ne le croit pas, même si on le lui démontre, il ne le tient pas pour possible; et pourtant il 

est là, il est constamment aux aguets et surgit subitement, s’impose souvent précisément au 

moment même où il conviendrait d’être désintéressé ainsi que l’exige le Service de Dieu. 

Et puisque durant le Règne de Mille Ans seul le Service de Dieu peut encore subsister 

comme base de toute activité, comme condition fondamentale du droit à l’existence de façon 

générale, vous pouvez vous imaginer ce qui doit en résulter, ce qui attend une telle humanité! 

C’est quelque chose que même le plus sérieux parmi les chercheurs, ou parmi ceux qui 

prétendent avoir déjà trouvé, est incapable de se représenter. Et pourtant cela deviendra action, 

une action qui s’étendra loin, qui triera, qui jugera! 

Vous êtes tous concernés, car vous non plus n’avez pas encore reconnu la gravité des 

événements à venir et des exigences que Dieu vous impose. 

C’est pour cette raison qu’aujourd’hui J’entre encore une fois davantage dans les détails, 

car le temps est désormais venu où vous êtes tenus de faire vos preuves en tout, aussi en ce 

domaine. 

Cette nécessité de toujours répéter mes exhortations est en vérité bien désolante pour Moi, 

car Je ne trouve pour cela que rarement de la compréhension et pour vous, les êtres humains, 

cela devient une habitude. Parce que ça se produit si souvent, cela vous semble trop connu et, 

de ce fait, vous vous imaginez avoir déjà saisi. Mais les Paroles reposent inutilisées, dans un 

recoin complètement caché de votre âme, attendant encore la résurrection. 

Vous n’y prêtez pas attention, parce que vous pouvez toujours les retrouver, du moins le 

croyez-vous, et puis avant toutes choses, parce qu’elles ne vous plaisent pas particulièrement. 

Elles vous sont incommodantes, c’est pourquoi il vous semble qu’elles vous fatiguent ou 

qu’elles ne peuvent rien vous apporter de nouveau et, pour cette raison, vous passez à côté 

d’elles en demeurant intérieurement vides afin de vite vous distraire de nouveau en d’autres 

pensées. 

Je le sais bien. Malgré cela, Je veux encore une fois préciser ce qu’implique cette condition 

de la transformation si importante et si indispensable pour vous, même si vous croyez déjà 

savoir à quoi vous en tenir à ce sujet. 

Vous ne le savez pas. Car sans cesse vous fournissez de nouvelles preuves incontestables 

de votre ignorance. 

Considérons tout d’abord la Parole, le Message! Je ne prends pas là de cas particuliers 

parmi vous, mais avec plus ou moins de variations c’est au fond toujours la même chose chez 

tous les êtres humains, même si les formes extérieures se montrent parfois essentiellement 

différentes. Elles sont alors seulement adaptées en fonction des conditions terrestres respectives 

des individus, de leur degré de culture et de leurs expériences. 



Les railleurs présomptueux et les paresseux en esprit, nous les excluons ici complètement, 

car ainsi, ceux-ci se jugent déjà de toute façon d’eux-mêmes et n’entrent plus en considération 

pour l’avenir. Nous n’avons donc pas du tout besoin de parler d’eux. 

Considérons donc les chercheurs sérieux de la Lumière et ceux qui se meuvent encore 

spirituellement. 

Imaginez qu’un tel être humain entre en contact avec la Parole du Message. Elle doit 

obligatoirement le toucher et Elle le touchera de quelque manière que ce soit, car il n’y a 

absolument pas d’autre possibilité pour l’esprit dès que la Parole issue de la Lumière pénètre 

jusqu’à lui. Chaque esprit y fera attention s’il n’est pas trop emmuré ou s’il n’est pas déjà 

endormi. 

L’être humain en éprouvera de la joie ou de l’effroi, il se plongera dans la Parole, et ce 

faisant, peut-être La reconnaîtra-t-il. Considérons donc ceux qui, pour leur salut, La 

reconnaissent. 

La pénétration de la Parole les émeut profondément, ils se sentent libérés, élevés. Prêts à 

reconnaître leurs fautes, à s’améliorer, ils demandent conseil et force, et expriment volontiers 

leurs tracas, que ce soit verbalement ou par écrit. Des tracas terrestres pour la plupart et 

seulement très rarement d’ordre spirituel. Des tracas dont ils sont responsables, dont ils ont 

provoqué la cause. 

Et remarquez bien, ce sont les bons, ce sont ceux qui accueillent la Parole et veulent 

changer! Voyez vous-mêmes: dès l’instant où ils reconnaissent la Parole, ils arrivent aussitôt 

avec des requêtes dans lesquelles vibre l’attente de l’exaucement! Ils appellent cela vouloir 

servir Dieu! 

À leur avis, ils possèdent le grand «bon vouloir» et quant au reste, c’est à la Force de la 

Lumière de le faire. Ou… qui doit le faire? Oui, selon leur opinion, c’est-à-dire selon leur 

opinion la plus intime, le mot «doit» est le mot juste! Et selon leur attente, la Lumière a aussi 

l’obligation de les aider d’une manière qui corresponde à ce qu’ils désirent et pensent! Leurs 

pensées sont bien des désirs, et leurs désirs secrets sont leurs pensées inexprimées, à peine 

devenues claires. 

Le meilleur et le plus grand que l’être humain pense pouvoir offrir au Créateur, à Celui qui 

l’entretient, est de s’agenouiller devant Lui et de s’écrier avec abandon: 

«Voici mon âme, Seigneur. Dispose d’elle selon Ton bon plaisir!» 

C’est ce que l’être humain peut accomplir de plus élevé, en même temps que de plus 

humble et de meilleur, et aussi de plus juste… selon son opinion terrestre! 

Mais il n’en est pas ainsi! Dans cette façon d’agir, la sienne, ce ne sont que la commodité 

et la paresse de son esprit qui s’expriment ainsi! 

Ce n’est pas à Dieu d’agir en l’occurrence pour l’être humain, mais ce n’est toujours que 

l’être humain, et lui tout seul qui doit le faire pour lui-même! Il doit s’évertuer de toutes ses 

forces pour accomplir enfin les Lois de Dieu, à prendre le chemin que lui indique une fois 

encore, la Parole de Vérité! 

Que les êtres humains sont donc insensés et, malgré tout, comme ils sont habiles à 

s’illusionner eux-mêmes sur ce qui doit leur être le plus précieux et qui doit aussi le demeurer, 

s’ils veulent encore continuer à être autorisés à jouir des grâces de leur Dieu. 

La fausseté et la déformation de tous les actes et toutes les pensées de ces êtres humains 

terrestres sont tellement terrifiantes que, tremblant pour eux, il faudrait certainement désespérer 

si l’on ignorait la tempête purificatrice qui va désormais souffler dans la Force de la Lumière 

pour le salut de ceux dont une petite étincelle de leur esprit couve encore, cachée sous les ruines 

futures de toutes les erreurs humaines. 



Une telle étincelle sera attisée par la tempête, ou bien éteinte, selon l’aspiration et le vouloir 

d’une telle étincelle. 

Or, malgré la profonde gravité de cette époque, l’être humain cherche encore à immiscer 

son petit désir personnel et son savoir personnel dans les rouages de la grandiose activité de la 

Création; et cela, dans le but de modeler lui-même selon son opinion les Accomplissements 

qui viennent de la Toute-Puissance de Dieu! 

Ils ne veulent pourtant jamais s’avouer tout cela, à aucun prix! Au contraire, ils 

s’accrochent fermement à la pensée que leur fausse manière d’agir est déjà le premier pas vers 

la transformation. Et ce premier pas ils l’appellent humilité, ils sont fiers de leur confiance dans 

le secours émanant de la Lumière, un secours qu’ils implorent et qu’ils attendent. 

Mais en réalité le funeste désir personnel s’est déjà mêlé une nouvelle fois à ce premier 

pas, et il a fortement troublé sa volonté de prendre son essor! 

Les êtres humains n’en remarquent rien. Ils sont déçus lorsque l’aide n’intervient pas 

immédiatement de façon visible pour eux, bien qu’ils n’aient jeté dans le plateau de la balance 

que leur «vouloir» et rien d’autre! Pour eux, le «vouloir» était déjà de l’action, mais une action 

qui n’était pourtant qu’une «requête», ce qu’ils tiennent déjà pour quelque chose de 

particulièrement grand. 

Certes, le «bon vouloir» en ce domaine est déjà au milieu de la déformation actuelle, 

quelque chose de grand et aussi de rare, mais il ne suffit pas pour répondre à l’exigence que 

Dieu impose désormais à l’humanité en vue de son salut! Seule l’exigence la plus rigoureuse, 

sans aucune indulgence, peut encore apporter le salut à l’humanité, puisque sinon elle ne 

parviendrait pas à s’éveiller et retomberait bien vite dans l’ancien, le faux et la commodité 

spirituelle. 

Et Dieu exige! Il exige à présent de vous, avant de vous redonner quelque chose, puisque 

vous n’avez pas voulu de votre plein gré vous décider à suivre ses chemins, ceux qu’Il fit tisser 

pour vous dans la Création! Et qui sont seuls conformes à sa Volonté! 

Le bon vouloir de l’humanité ne sert à rien si ce vouloir ne se transforme pas en acte. 

Transformé en acte par les êtres humains eux-mêmes avant qu’ils se présentent devant Dieu 

avec des requêtes renouvelées! 

Cela se trouve très clairement exposé dans le Message comme étant la condition 

fondamentale. Désormais les êtres humains doivent eux-mêmes prouver une bonne fois par 

leurs réels efforts à quel point ils prennent au sérieux leur propre salut! 

Alors seulement le Seigneur les acceptera encore une fois dans ses grâces. Mais c’est 

catégoriquement quelque chose de différent, de tout autre de ce que les êtres humains de bon 

vouloir tentent de se représenter! Et plus d’une fois, Je vous l’ai déjà expressément indiqué 

dans le Message. 

Celui qui ne veut pas faire lui-même des efforts, et lutter pour lui-même, celui-là n’est pas 

non plus digne d’être encore secouru! 

C’est uniquement dans la lutte sincère et dans l’effort qu’arrive le secours par la Force, 

sinon il fera défaut. C’est uniquement dans la lutte et dans l’action que chaque être humain 

s’ouvre de la juste manière, de sorte que la Force et ainsi le secours peuvent affluer en lui. 

La Force est le secours s’il la met à profit, c'est-à-dire s’il l’utilise! Mais jamais autrement 

que dans ses actes! Les êtres humains doivent se transformer et ensuite venir, mais ils ne 

doivent pas venir pour se laisser transformer! 

Comment l’être humain doit se transformer, ce qu’il a à faire pour cela, se trouve clairement 

expliqué dans Mon Message! 



S’il veut l’y trouver, alors il le trouvera de toute façon! En aucune situation de sa vie Ma 

Parole ne laisse le chercheur sans éclaircissements, quelle que soit cette situation! 

Dès lors, celui qui vient poser des questions n’a pas compris le Message, il n’y a pas 

suffisamment et sérieusement fouillé en profondeur. Il n’est donc pas non plus suffisamment 

sérieux dans sa recherche. Il ne se donne pas la peine qui est la condition pour que le secours 

lui parvienne. C’est pourquoi il devra aussi attendre le secours en vain. 

Imprégnez-vous de cela, vous qui vous nommez chercheurs! Vous y trouverez un critère 

pour mesurer la vivacité de votre propre esprit, un critère avec lequel vous ne pouvez pas vous 

tromper. 

Le questionnement est commodité de la part de celui qui a lui-même le Message en mains. 

Il ne s’active pas assez, sinon il ne lui resterait pas une seule question. 

Cherchez et vous devez trouver ce dont vous avez besoin pour vous-mêmes! Mais vous 

devez faire l’effort de chercher. 

Et dans l’effort vous trouvez l’expérience spirituelle qui vous est nécessaire, si vous voulez 

tirer profit de Ma Parole! Car, même si Je voulais toujours répondre à toutes vos questions, si 

J’enseignais chaque être humain pendant cent ans, il ne pourrait en retirer aucun gain, car 

malgré tout il n’aurait rien vécu! 

Par une aspiration constante à progresser dans le vouloir-savoir, il ne peut absolument pas 

parvenir à faire l’expérience vécue de ce qu’il apprend. Chaque Parole apprise doit d’abord 

devenir acte! C’est uniquement dans l’activité, même si elle n’est que spirituelle, que chacun 

peut arriver à acquérir la possession d’une chose! 

Pour cette raison, il ne sert à rien de vouloir toujours et toujours entendre de Moi de 

nouvelles choses. J’en ai déjà suffisamment dit, tellement que votre existence terrestre entière 

ne suffirait pas à réaliser en vous ce que j’ai dit, et encore bien moins à le faire rejaillir de vous! 

Agissez donc d’abord en fonction de ce que Je vous ai dit jusqu’à présent! Mais vous 

hésitez à le faire, dans l’idée de vouloir d’abord en savoir encore bien davantage, si possible 

de tout savoir, avant de commencer véritablement à agir sur vous-mêmes. 

Par cela vous n’avez toujours fait que vous occuper à imprégner votre entendement du 

nouveau. Pour vivre par l’expérience ce qui a déjà été dit, il ne vous reste alors plus de temps. 

Et ainsi, vous ratez tout! 

Abandonnez maintenant la chasse au nouveau, car, en effet, vous ne pouvez commencer 

qu’avec le petit, si vous voulez tout accomplir intégralement comme cela doit être. 

Dans toute création il n’y a aucune sorte d’accomplissement sans un commencement, 

auquel fait suite une constante croissance qui tend elle-même à la floraison et à la fructification, 

lesquelles portent à leur tour en elles un nouveau devenir. 

Tel que vous vous montrez à présent, il ne peut advenir pour vous que ce qu’il advient du 

corps terrestre, lequel doit obligatoirement devenir paresseux aussitôt qu’il est sursaturé! Il ne 

saurait en être autrement. Commencer donc avec modestie et humilité, et alors seulement, 

lentement mais sûrement, progresser dans le savoir! 

Vous ne pouvez rien obtenir autrement, parce que tout dans le Message est nouveau pour 

l’humanité de la terre, même si maintes choses vous paraissent connues. Mais elles paraissent 

seulement être ainsi, parce que vous cherchez à les traiter de façon trop superficielle. 

Si vous les considérez correctement, avec l’effort assidu d’un esprit en mouvement, tout 

est nouveau! 



Bougez-vous donc vous-mêmes et ne venez pas tout de suite avec des questions sur les 

obstacles et les fardeaux sous lesquels vous souffrez momentanément. Accueillez d’abord 

correctement ma Parole et cherchez à la vivre en vous, alors tout changera avec certitude! 

C’est pourquoi observez-vous avec rigueur et soyez sur vos gardes afin de devenir capables 

de vous défaire du penchant pour les désirs personnels dans le Service; cela, vous ne 

l’atteindrez que lorsque vous serez arrivés à reconnaître ce défaut qui vous est fatal. 

Ce n’est pas difficile, dès l’instant où vous vous considérez à partir de la Parole du Message 

avec l’inflexibilité que doit obligatoirement appliquer envers lui-même tout chercheur sérieux 

et qui aspire vers les hauteurs lumineuses, s’il est sincère dans sa recherche et son aspiration. 

Tel est le premier pas, le pas difficile dont l’accomplissement rend alors tous les autres 

plus faciles. Rassemblez seulement la force et aussi le courage de le faire, et le secours fleurira 

partout pour vous, sans que vous soyez encore obligés de le demander spécialement. 

Vous en viendrez alors à ne plus balbutier à votre Dieu que des remerciements et toujours 

des remerciements, tandis que toute requête se rendra d’elle-même inutile. 

Allez et agissez ainsi, afin que la paix et la joie puissent bientôt habiter en vous! 



34. Âme 

Beaucoup d’êtres humains qui ont très bien accueilli Mon Message ne sont pas encore tout à 

fait au clair au sujet de l’expression «âme!» Mais il est exigé que la clarté règne aussi à ce sujet. 

Au sujet de l’âme précisément, l’humanité a toujours beaucoup trop discouru et s’est ainsi 

formée une image banale qui, dans sa superficialité, est devenue une notion fourre-tout ne 

contenant rien du tout. 

C’est comme un tableau délavé et usé qui se dresse devant les êtres humains, lorsque le 

mot «âme» est prononcé. Défraîchi et vide de contenu, il passe devant eux. Il ne peut rien dire 

à l’individu, parce qu’il a été trop utilisé. 

Mais c’est précisément parce qu’il ne veut plus rien dire que les êtres humains en ont pris 

volontiers possession, eux qui, par une éloquente insignifiance, veulent faire briller leur 

apparence de lumière en des domaines qui ne peuvent pas être ouverts au savoir humain, parce 

que l’être humain d’aujourd’hui s’y est fermé. 

En font également partie ces êtres humains qui prétendent s’en occuper sérieusement. Ils 

se tiennent fermés à ce savoir par leur faux vouloir de recherche, qui n’est pas une recherche, 

étant donné qu’ils abordent un tel travail avec des opinions préconçues, beaucoup trop 

étroitement limitées. Ce travail, ils veulent le comprimer dans les conceptions de l’intellect lié 

à la terre, lequel ne pourra jamais acquérir par lui-même la possibilité d’en saisir quoi que ce 

soit. 

Offrez à un oeil hypermétrope un verre taillé pour la myopie… vous verrez que l’oeil ne 

peut rien discerner avec lui. 

Il n’en va pas autrement pour ces chercheurs qui cherchent à accomplir leur activité à partir 

de principes erronés. Et s’il arrive qu’un jour quelque chose puisse être trouvé, alors cela 

apparaîtra comme troublé et déformé, en tout cas ne correspondant pas à la réalité. 

Et, dans cet inconnu apparemment troublé et toujours déformé par suite de l’insuffisance 

des moyens employés, on poussa aussi l’expression «âme», mais on s’arrangea pour faire croire 

qu’elle reposait sur un savoir solide. 

On osa le faire parce que chacun se disait qu’il ne se trouverait personne qui puisse réfuter 

l’affirmation. 

Tout cela s’est si solidement enraciné que personne à présent ne veut y renoncer parce que 

l’image sans consistance et indéfinie ne cesse d’apparaître avec le mot âme. 

L’être humain pense certainement que si on laisse l’image être la plus vaste possible, on 

ne peut pas si facilement faire fausse route que si les limites sont fermement tracées. 

Mais ce qui est vaste est aussi simultanément ce qui ne dit rien de précis, ce qui est confus, 

sinon sans consistance et nébuleux, comme en ce cas. Cela ne vous apporte rien, car ce n’est 

pas juste en soi. 

Pour cette raison, Je veux encore une fois exprimer en des paroles claires ce qu’est 

réellement l’âme, pour que vous voyiez enfin clair en ce domaine et ne continuiez pas à utiliser 

encore des expressions floues dont vous ne connaissez pas du tout le vrai sens. 

Que l’on ait tant parlé au sujet de l’âme, cela tient aussi au fait que l’esprit de l’être humain 

ne s’est pas assez remué pour montrer que lui aussi existe. 

Que l’on n’ait toujours parlé que de l’âme, et que sous le terme esprit on ait pensé de 

préférence à un produit de l’intellect lié à la terre, voilà véritablement le témoignage le meilleur 

et le plus parlant de l’état réel et attristant de tous les êtres humains de l’époque actuelle! 



L’âme fut considérée comme ce qu’il y a de plus profond, de plus intime, et cela n’alla pas 

plus loin parce que l’esprit dort oui, ou qu’il est beaucoup trop faible et paresseux pour pouvoir 

se faire remarquer en tant que tel. C’est pourquoi il joua un rôle secondaire avec une apparence 

de droit. Lui, l’esprit, qui à proprement parler est tout et aussi le seul à vivre réellement en l’être 

humain, ou disons plutôt qui devrait vivre, mais qui, hélas, dort. 

Que l’esprit ait dû se satisfaire d’un rôle secondaire, cela ressort très distinctement des 

nombreuses dénominations connues. Sous le terme esprit, on comprend par exemple en premier 

lieu les fantômes, dont on dit qu’ils «rôdent» aux alentours. 

Partout où l’expression esprit est utilisée dans le langage populaire, il s’agit toujours de 

quelque chose qui n’est pas le bienvenu et qu’on aimerait éviter, ou bien quelque chose de pas 

tout à fait propre voir même de malfaisant, bref, quelque chose qui se montre et agit bassement. 

À moins que l’expression esprit ne soit utilisée en rapport avec l’intellect. 

Dans ces cas où l’expression est utilisée en relation avec l’intellect, il y réside même une 

sorte de considération. Voilà à quel point le vouloir-savoir est déformé en ces domaines. Vous 

n’avez en effet qu’à prendre les deux expressions suivantes et de les interpréter selon les 

notions actuelles: 

Plein d’esprit et plein d’âme! 

Involontairement, selon l’ancienne habitude, vous rapprocherez ici l’expression «plein 

d’esprit» davantage de l’action terrestre, à savoir de l’activité masculine, notamment du savoir 

intellectuel, et l’expression «plein d’âme» vous la ressentirez davantage comme plus féminine, 

plus élevée, mais aussi plus floue, ne pouvant être liée à des paroles, moins terrestre. En 

d’autres termes: plus intime, mais imprécise, donc sans limites fixes, non terrestre. 

Faites-en seulement l’essai et vous trouverez déjà la confirmation en vous-mêmes! 

Ce sont là les fruits des opinions jusqu’à présent si fausses des êtres humains, lesquelles 

ont inévitablement apporté des notions fausses parce que l’on avait coupé l’esprit de la liaison 

avec sa Patrie spirituelle et, par là même, l’apport de Force en provenance de la Lumière! 

Il fut donc obligé de dépérir et aussi de tomber dans l’oubli parce que, sur terre, il se 

trouvait emmuré dans le corps; et c’est ainsi que toutes les conceptions furent évidemment 

aussi obligées de changer en conséquence. 

Un être humain qui disparaît en captivité pour toute sa vie, sera bientôt oublié de la vie 

publique, tandis que tous ceux qui n’ont jamais vécu directement avec lui ne sauront 

absolument rien de lui. 

Il n’en va pas autrement de l’esprit au cours de son temps de captivité sur terre! 

Mais vous savez déjà par le Message que seul cet esprit fait de l’être humain un être 

humain, que l’être humain ne peut devenir un être humain que par lui! 

Ceci vous donne de nouveau la preuve que toutes les créatures actuelles de la terre, qui 

maintiennent l’esprit captif, ne peuvent pas non plus être considérées par la Lumière comme 

des êtres humains! 

L’animal n’a rien de l’esprit, c’est pourquoi il ne peut jamais non plus devenir un être 

humain. Et l’être humain qui enterre son esprit et ne le laisse pas agir, précisément ce qui ferait 

de lui un être humain, celui-là en réalité n’est pas un être humain! 

Nous arrivons ici à un fait qui jusqu’ici, a été trop peu considéré; Je dis que l’esprit marque 

l’être humain de son sceau, et fait de lui un être humain. Dans l’expression «en faire un être 

humain» est l’indication que c’est uniquement par son activité que l’esprit forme la créature en 

être humain! 



Il ne suffit donc pas de porter l’esprit en soi pour être un humain, mais une créature ne 

devient un être humain que lorsqu’elle laisse l’esprit agir en elle en tant que tel! 

Cela, prenez-le aujourd’hui comme base de votre existence sur terre! Faites-en la notion 

fondamentale de la vie future, ici sur la terre! En dehors de la matière dense, dès que vous ne 

porterez plus votre corps terrestre, cela apparaîtra de soi-même. 

Quant à celui qui laisse son esprit agir en lui en tant que tel, celui-là ne pourra jamais plus 

laisser les ténèbres surgir de nouveau, pas plus qu’il ne se laisserait attraper par les ténèbres. 

Il vous fut donné de reconnaître et vous devez aussi voir le dénouement, voir où cela 

conduit lorsque l’esprit en l’être humain ne peut plus arriver à agir, parce qu’il est bâillonné et 

tenu éloigné de tout apport de Force venu de la Lumière Toute Sainte de Dieu! 

De même que, vu de la Lumière, est seul considéré comme un être humain celui qui laisse 

agir en lui son esprit, de même à l’avenir il devra en être ainsi ici sur cette terre! Telle est la 

base fondamentale pour l’ascension et pour la paix! 

Car celui qui laisse l’esprit en lui déployer son activité ne peut suivre que le chemin en 

direction de la Lumière, ce qui l’ennoblit et l’élève toujours plus, de sorte qu’il répand 

finalement la bénédiction autour de lui, où qu’il aille. 

Maintenant, Je veux vous dire encore une fois ce qu’est l’âme, afin que vous laissiez 

tomber toutes les vieilles conceptions et qu’à l’avenir vous y trouviez un solide appui. 

Le mieux est de vous dire d’abord que c’est l’esprit qui fait de l’être humain face à toutes 

les créatures gros-matérielles, un être humain. 

Mais nous pouvons tout aussi bien et avec raison dire que l’esprit est l’être humain 

véritable; il doit se développer dans ses différentes enveloppes, depuis l’état de germe d’esprit 

jusqu'à son achèvement, parce qu’il porte en lui l’impulsion pour cela. 

Le point extrême de son évolution, celui qui se trouve le plus éloigné de la Lumière, qui 

est aussi le point où l’esprit, sous la pression de son enveloppe la plus lourde et la plus dense 

doit déployer son propre vouloir avec la puissance la plus grande et où, de ce fait, il peut et doit 

ainsi parvenir à s’embraser, afin de pouvoir par la suite remonter, se rapprocher de la Lumière, 

ce point est dans Éphésus, la matière dense de cette terre. 

De ce fait, le séjour sur terre devient le tournant de toutes les pérégrinations! Il est donc 

tout particulièrement important. 

Et précisément sur la terre, l’esprit fut enchaîné et emmuré par les êtres humains eux-

mêmes, à cause du faux vouloir sous l’influence des ténèbres rampantes, de sorte qu’en ce lieu 

où il devait parvenir à son plus grand embrasement par l’activité la plus vive et la plus intense, 

il fut dès l’abord contraint à l’inactivité, ce qui entraîna la faillite de l’humanité. 

Et c’est pourquoi, à ce tournant si important pour l’esprit humain, l’activité des ténèbres 

est également la plus intense; c’est donc ici qu’est mené le combat dont la fin doit apporter la 

totale défaite et l’anéantissement des ténèbres, si tant est que l’humanité de la terre doive encore 

une fois être secourue, afin qu’elle n’aille pas totalement à sa perte. 

L’activité des ténèbres fut donc toujours la plus intense ici sur la terre, parce que 

premièrement c’est ici que se forme le tournant de la pérégrination de l’esprit humain, et 

deuxièmement parce que c’est précisément ici aussi que les ténèbres furent capables 

d’intervenir le plus facilement, puisque c’est ici que l’être humain est le plus éloigné du Point 

d’Origine de la Force secourable de la Lumière, et qu’il peut donc être plus facilement 

accessible à d’autres influences. 

Malgré tout, cela n’est pas une excuse pour l’esprit humain en train de chuter, car, par une 

prière sincère, celui-ci n’avait qu’à vouloir pour obtenir aussitôt une pure liaison avec la Force 



de la Lumière. De plus, par sa densité, même le corps de matière dense est précisément une 

protection spéciale pour lui contre les influences d’un autre genre que celles qu’il cherche à 

attirer lui-même par ses désirs. 

Toutefois, tout cela vous est déjà connu par le Message, si vous voulez l’y trouver. 

Représentez-vous donc l’esprit comme étant le genre humain proprement dit, lequel, en 

tant que noyau, porte les nombreuses enveloppes en vue de son évolution et du déploiement de 

sa propre force. Et pour pouvoir parvenir victorieusement à son accomplissement, cette force 

doit s’accroître pour répondre aux épreuves les plus grandes à travers le corps de matière dense. 

Mais ces épreuves toujours croissantes sont simultanément aussi, par la fonction de 

réciprocité, les marches favorisant l’évolution, et la terre est l’ultime plan du tournant. 

Disons donc tranquillement: l’esprit est l’être humain véritable, tout le reste n’est 

qu’enveloppes à travers le port desquelles il se renforce et s’embrase de plus en plus grâce à 

l’obligation accrue qu’il a ainsi de se mouvoir. 

L’embrasement, dans lequel l’esprit est ainsi placé, ne s’éteint pas lorsqu’il dépose ensuite 

ses enveloppes, il conduit l’esprit vers le haut vers le Royaume spirituel. 

Car c’est précisément par l’obligation qu’il a de se mouvoir sous le poids de ses enveloppes 

qu’il devient finalement tellement fort qu’il peut ensuite, en demeurant conscient, supporter la 

pression plus forte dans le Royaume de l’esprit, ce qu’il ne peut pas faire en tant que germe 

d’esprit. 

Tel est le cours de l’évolution de l’esprit qui se déroule pour son bien. Les enveloppes 

elles-mêmes doivent être considérées uniquement comme des moyens pour atteindre le but. 

C’est pourquoi rien ne se modifie lorsque l’être humain de la terre dépose son corps de 

matière dense. Il est alors encore le même être humain, uniquement sans son enveloppe de 

matière dense, auprès de laquelle demeure aussi ce que l’on appelle le réceptacle astral, qui 

était nécessaire à la formation du corps terrestre de matière dense et qui provient de la matière 

dense moyenne. 

Aussitôt que le lourd corps terrestre s’est détaché et, avec lui, le corps astral, l’esprit ne 

demeure plus revêtu que de ses enveloppes plus délicates. Lorsque l’esprit est dans cet état, on 

le nomme alors «l’âme», pour le différencier de l’être humain de la terre dans la chair et le 

sang! 

Au cours de son ascension ultérieure, l’être humain dépose encore peu à peu toutes ses 

enveloppes jusqu’à ce que, finalement, il ne conserve plus que le corps spirituel avec une 

enveloppe spirituelle. Et ainsi, en tant qu’esprit dépourvu de toute enveloppe de genre différent, 

il pénètre alors dans le Royaume de l’esprit. 

C’est là un événement qui se conçoit de lui-même, alors qu’aucune enveloppe étrangère 

ne peut plus le retenir et que, par conséquent, il doit naturellement être élevé, de par le genre 

de sa propre constitution. 

Telle est donc la différence qui vous cause bien souvent des difficultés lorsque vous voulez 

comprendre, parce que cela n’était pas assez clair et que la représentation que vous en aviez 

demeurait floue. 

En réalité, seul l’esprit entre en ligne de compte pour l’être humain. Toutes les autres 

désignations se rapportent exclusivement aux enveloppes qu’il porte. 

L’esprit est tout, il est l’être véritable, donc l’être humain. Lorsque avec ses autres 

enveloppes il porte aussi l’enveloppe terrestre, il s’appelle être humain de la terre; lorsqu’il 

dépose l’enveloppe terrestre, il est alors considéré par les êtres humains de la terre comme une 



âme, et s’il dépose aussi les délicates enveloppes, il demeure alors uniquement esprit, ce qu’il 

était déjà depuis toujours de par son genre. 

Les différentes désignations se réfèrent donc exclusivement au genre des enveloppes, qui 

ne pourraient rien être elles-mêmes sans l’esprit qui les embrase. 

Chez les animaux, il en va autrement, car ceux-ci ont en eux, en tant qu’âme, un élément 

essentiel d’un genre que les êtres humains ne possèdent pas! 

Si tant d’errements sont nés, c’est peut-être parce que les êtres humains pensent que les 

animaux eux aussi ont une âme qui les fait agir. Dans ce cas, il faudrait que chez l’être humain, 

qui a en plus un esprit, l’esprit et l’âme soient deux choses séparées et qu’ils puissent peut-être 

même agir séparément. 

Mais ceci est faux car l’être humain n’a rien en lui du genre qui soit du genre de l’âme 

animale. Chez l’être humain, seul l’esprit embrase toutes les enveloppes, même lorsqu’il est 

emmuré et ligoté. Lorsque l’esprit est enchaîné par l’intellect, la chaleur vivifiante de l’esprit 

est dirigée sur de fausses voies qu’un esprit non déformé ne choisirait jamais lui-même s’il lui 

était laissé les mains libres. 

Or, le Message renseigne clairement sur toutes les déformations et toutes les fautes des 

êtres humains, et avant toutes choses, sur la façon dont l’être humain doit penser et agir s’il 

veut parvenir aux hauteurs lumineuses. 

Aujourd’hui, il s’agit seulement de clarifier, encore une fois, l’expression «âme» afin que 

la fausse pensée à son sujet puisse prendre fin. 

Pour vous, êtres humains, le mieux serait que Je fasse encore un pas en ce domaine et que 

Je vous dise que seul l’animal a une âme qui le dirige. Mais l’être humain a un esprit! 

La différence est ainsi exactement désignée et de la juste manière. 

Si jusqu’ici J’ai encore employé l’expression «âme», c’était uniquement parce qu’elle est 

si solidement enracinée en vous que vous ne pouviez pas l’abandonner si vite. 

Mais Je vois à présent que si Je ne fais pas une coupure rigoureuse pour la séparation, cela 

ne fait que laisser subsister des erreurs. C’est pourquoi, imprimez cela fortement en vous 

comme base pour tous les temps: 

L’animal a une âme, mais l’être humain a un esprit! 

Ainsi cela est juste, même si cela vous semble présentement étrange parce que vous avez 

souvent chanté les louanges de l’âme. Mais croyez-moi, c’est seulement le fait d’être lié à 

l’expression connue qui fait que le mot âme laisse surgir en vous un sentiment d’élévation, 

comme conséquence de ces chants que vous cherchez toujours à tresser autour de l’expression 

âme. 

Chantez donc maintenant les louanges de l’esprit, et bientôt cette expression surgira pleine 

d’éclat devant vous, encore beaucoup plus claire et plus pure que n’aurait jamais pu le faire 

l’expression âme. 

Habituez-vous-y, vous aurez alors de nouveau avancé d’un pas dans le savoir qui conduit 

à la Vérité! 

Ce n’est cependant que comme base pour votre pensée que vous devez porter sciemment 

en vous cette différence. Par ailleurs, vous pouvez continuer à maintenir l’expression «âme» 

pour l’être humain, puisqu’il vous serait très difficile de maintenir correctement séparées les 

étapes indispensables de l’évolution. 

L’âme est l’esprit déjà détaché de la matière dense avec ses enveloppes de matière fine et 

aussi essentielle. 



Pour votre conception, il lui faut demeurer âme jusqu’à ce qu’il se dépouille de la dernière 

enveloppe et que, n’étant plus que spirituel, il soit capable de pénétrer dans le Royaume 

spirituel. 

Ainsi, lorsque vous aurez saisi cette notion, alors l’expression «âme» pourra aussi être 

utilisée et maintenue pour les êtres humains. 

Le mieux pour vous est de considérer le cours de l’évolution du germe d’esprit sous les 

trois subdivisions suivantes: 

Être humain de la terre - Âme humaine - Esprit humain! 

Aussi longtemps que vous conserverez cette notion juste, cela pourra aller, mais dans le 

cas contraire il ne faudra pas le conseiller, parce qu’en fait, seul l’animal a une «âme» dans le 

vrai sens du terme; une âme qui existe par elle-même! Mais l’être humain, en dehors de l’esprit, 

n’a pas d’âme indépendante. 

Mais pour ce qui est de l’être humain vous ne pouvez pas dire, au lieu du mot «âme»: 

«l’esprit avec ses enveloppes», «l’esprit enveloppé» ou plus tard «l’esprit sans enveloppes», 

ou «l’esprit découvert de ses enveloppes». 

Ce serait certes juste en soi, mais trop compliqué pour former une notion. 

Nous allons donc conserver l’expression ayant existé jusqu’ici, ainsi que le fit déjà Jésus 

lorsqu’il parlait de l’âme. Vous comprendrez bien mieux encore Son indication selon laquelle 

l’âme doit se détacher; car détacher l’âme ne signifie rien d’autre que déposer les enveloppes 

encore existantes qui retiennent l’esprit et l’affranchir ainsi de la pesanteur, afin que libéré 

d’elles, l’esprit puisse ensuite continuer son ascension. 

Mais Jésus ne pouvait parler aux êtres humains terrestres de jadis de cette manière aussi 

adaptée à l’intellect; Il devait demeurer plus simple dans ses expressions et donc conserver le 

genre et la manière habituels de s’exprimer. 

Aujourd’hui aussi vous pouvez encore conserver cette manière, à condition que vous 

sachiez exactement ce qu’il en est vraiment. 

Imprimez cela en vous: 

L’animal a une âme, mais l’être humain a un esprit! 



35. Nature 

De même qu’autour de l’expression «âme» s’est formée parmi les êtres humains une notion 

générale vague, aussi en est-il également pour l’expression «nature». 

Ce mot lui aussi a été beaucoup trop utilisé comme grande notion d’ensemble pour tout ce 

dont on voulait se débarrasser d’une manière commode, sans devoir se casser la tête à son sujet. 

Notamment dans les cas où l’être humain savait déjà à l’avance qu’il ne parviendrait pas à 

trouver une solution claire. 

Que de fois le mot «naturel» n’est-il pas utilisé sans que l’on pense, en fait, à quoi que ce 

soit de précis. L’être humain parle d’être «lié à la nature», de belle nature, de nature agitée, 

d’instinct naturel, et ainsi de suite formant d’innombrables dénominations avec lesquelles il 

veut désigner à grands traits quelque chose qui peut plus ou moins être mis en rapport avec la 

nature. 

Mais qu’est-ce que la nature? Il faudrait donc que précisément cette expression 

fondamentale soit d’abord comprise clairement avant de l’utiliser pour toutes sortes de choses. 

Mais si vous soulevez la question, alors, il y a aucun doute que des explications 

nombreuses vous seront données, avec plus ou moins de précision dans les renseignements; 

cependant vous pouvez clairement voir que les êtres humains se font de tout cela des 

représentations très variées, auxquelles manque un savoir homogène. 

C’est pourquoi nous voulons ici aussi frayer un chemin menant à une image solidement 

établie de la représentation du mot «nature». 

Le mieux est de séparer la notion en des subdivisions pour notre capacité de 

compréhension, afin de parvenir ainsi plus facilement à la compréhension du tout. 

Prenons donc, d’abord, la forme dense de la «nature», son apparence extérieure! Pour des 

raisons de simplicité, Je partirai exceptionnellement de la façon de penser de l’être humain 

terrestre et J’inverserai ensuite le tout, de sorte que le cours exact des choses, vu du haut vers 

le bas soit de nouveau placé devant vos yeux. 

La nature, considérée dans son aspect le plus dense, donc vue avec vos yeux terrestres de 

matière dense, c’est la matière embrasée et, de ce fait, vivifiée et formée. Sous le mot matière 

représentez-vous les différentes couches de la matière. 

En font partie en premier lieu toutes les images que vos yeux terrestres sont capables 

d’enregistrer, comme les paysages et aussi toutes les formes fixes et mobiles des plantes et des 

animaux; exprimé plus globalement: tout ce que vous êtes capables de percevoir par 

l’intermédiaire de votre corps terrestre avec vos sens de matière dense. 

Mais il faut en excepter tout ce que les êtres humains ont artificiellement formé, ce qui 

impose des modifications à ce qui existe, comme les maisons et tout ce qu’il a produit d’autre. 

Cela a alors cessé de faire partie de la nature. 

Avec cela, nous en arrivons déjà à une distinction fondamentale: ce que l’être humain 

modifie, donc ce qu’il ne laisse pas dans sa constitution première n’appartient plus à la nature 

au sens propre du terme! 

Or, comme Je dis aussi que la nature dans son apparence la plus extérieure est la matière 

dense embrasée, et ainsi vivifiée et formée, et comme vous savez déjà par Mon Message que 

des forces de l’essentialité embrasent les matières, vous pouvez en déduire de vous-mêmes 

sans plus que seul peut être appelé la nature ce qui est en relation la plus étroite avec les forces 

de l’essentialité. 

Je pense ici aux forces essentielles qui entourent les matières comme un anneau. 



Il s’agit ici d’un genre tout particulier dont nous devrons parler prochainement, car, en tant 

que genre tout particulier de la Création, il doit être séparé de la grande notion générale de 

l’essentialité qui se trouve dans toutes les sphères comme base et s’étend vers le haut jusqu’à 

la limite où commence l’inessentialité de Dieu. 

Je devrai, avec le temps, étendre encore bien davantage les notions actuelles que J’ai pu 

vous donner au sujet de l’essentialité si Je veux compléter l’image qu’avec la maturité 

croissante de votre esprit vous serez capables d’accueillir. 

La nature, c’est donc tout ce qui put se former et s’assembler à partir de la matière, embrasé 

par les forces de l’essentialité que Je devrai encore vous décrire de plus près, et qui ne fut pas 

modifié par l’esprit humain dans son genre fondamental. 

Ne pas modifier le genre fondamental que donna l’essentialité, telle est la condition pour 

l’emploi juste de l’expression: «la nature»! 

L’expression «la nature» est donc aussi reliée d’une façon tout à fait inséparable à 

l’essentialité qui pénètre la matière. À partir de là, vous pouvez aussi continuer et déduire 

justement que la nature n’est pas liée à la matière, mais uniquement à l’essentialité, et que le 

naturel et en fait la nature sont les effets demeurés inaltérés de l’activité essentielle! 

Ainsi arrivons-nous pas à pas toujours plus près de la Vérité car, en allant plus loin, nous 

pouvons maintenant en déduire que la nature et l’esprit ne doivent être compris que 

séparément! La nature réside dans l’activité d’un genre essentiel tout à fait déterminé, et l’esprit 

est, comme vous le savez, quelque chose de tout différent. 

L’esprit est, par ses incarnations, bien souvent placé au milieu de la nature, mais il n’est 

pas la nature et pas non plus une partie d’elle, de même que la nature n’est pas non plus une 

partie de l’esprit humain! 

Je le sais, ce n’est pas facile pour vous de reconnaître clairement, à partir de ces paroles 

brèves de quoi il s’agit ici. Mais si vous les approfondissez comme il faut, alors vous pouvez 

saisir et, finalement, oui, votre esprit doit en premier lieu devenir mobile, par l’effort qu’il doit 

faire pour approfondir la Parole que Je puis vous donner. 

C’est précisément la peine exigée pour cela qui vous apporte la mobilité, laquelle, en 

protégeant votre esprit, le préserve du sommeil et de la mort et l’arrache aux griffes des ténèbres 

insidieuses. 

Si souvent, d’une façon intellectuelle sournoise et malveillante, on cherche à me reprocher 

d’oppresser les êtres humains par Ma Parole avec Mes indications concernant le danger 

toujours à l’affût de l’endormissement et de la mort spirituels, et de les menacer en les effrayant 

uniquement pour gagner de l’influence, Je ne cesserai cependant jamais de dresser devant vous 

les images des dangers qui menacent votre esprit, afin que vous les connaissiez et ne tombiez 

plus en aveugles dans les pièges et les tentations; car je sers Dieu et non les êtres humains! 

Ainsi, Je donne ce qui est utile aux êtres humains et pas seulement ce qui leur plaît terrestrement 

et qui par cela les tue spirituellement! 

Ce sont précisément les moyens par lesquels on cherche à attaquer Ma Parole d’une façon 

malveillante, au service des ténèbres elles-mêmes se défendant déjà avec désespoir, c’est 

précisément cela qui montre qu’en vérité Je sers Dieu et que Je n’ai pas à plaire aux êtres 

humains par ce que Je dis afin de les gagner à Ma Parole! 

Les êtres humains doivent être arrachés à leur confort spirituel qu’ils se sont eux-mêmes 

choisis et qui n’est capable que de les endormir, au lieu de les vivifier en les renfonçant, comme 

Jésus le disait déjà jadis avec l’exhortation, que seul celui qui renaît en lui-même peut pénétrer 

dans le Royaume de Dieu, et aussi avec ses indications répétées que tout doit devenir nouveau 

pour pouvoir subsister devant Dieu! 



Et les êtres humains eux-mêmes citent toujours ces Paroles lourdes de sens, avec le ton de 

la plus sincère conviction de la Vérité qu’elles renferment. Mais si l’exigence de devenir eux-

mêmes d’abord nouveaux en esprit approche d’eux, leurs lamentations sont sans fin, car ils 

n’ont en effet encore jamais pensé que cela les concernait eux-mêmes! 

Ils se sentent menacés dans leur confort, alors qu’ils espéraient pouvoir être admis au Ciel 

au son des choeurs d’allégresse, sans avoir eux-mêmes à faire autre chose que de jouir de toutes 

les joies! 

Maintenant, ils essayent de recouvrir de leurs cris la voix incommodante de Celui qui les 

appelle, convaincus qu’ils trouveraient encore une fois le moyen de la faire taire comme ils le 

firent pour Jésus, qu’ils stigmatisèrent et assassinèrent d’abord moralement devant tous les 

êtres humains en tant que criminel, rebelle et blasphémateur, à la suite de quoi Il put même être 

jugé et mis à mort avec une apparence de droit selon les lois humaines. 

Même si, aujourd’hui il en va différemment en beaucoup de choses, il ne manque pas sur 

la terre de cette astucieuse subtilité de l’intellect, qui sert les ténèbres, pour déformer 

adroitement ce qu’il y a de plus simple et de plus clair, pour agir ainsi sur des êtres innocents 

et impartiaux, de même qu’il y eut en tout temps aussi de faux témoins volontairement qui, par 

envie, haine, ou appât du gain, sont capables de bien des choses. 

Mais la Sainte Volonté de Dieu est plus puissante que les agissements de tels êtres 

humains, Elle ne se trompe pas dans sa Justice inflexible comme cela est possible chez les êtres 

humains! 

C’est ainsi aussi qu’en fin de compte toutes les ténèbres seront aussi contraintes dans leur 

mauvais vouloir, de ne servir que la Lumière et, de ce fait, de témoigner pour la Lumière! 

Mais les êtres humains qui s’efforcent sincèrement de saisir la Vérité de Dieu apprendront 

et reconnaîtront la grandeur de Dieu, sa Sagesse, son Amour et ils Le serviront joyeusement! 

Gardez-vous de la paresse de votre esprit, de la commodité et de la superficialité, vous, 

êtres humains, et souvenez-vous de la parabole des vierges sages et des vierges folles! Elle est 

suffisamment claire dans sa grande simplicité pour que chaque être humain soit capable d’en 

saisir aisément le sens. Convertissez-la en acte en vous-mêmes, le reste viendra tout seul. Rien 

ne pourra vous embrouiller; car vous irez votre chemin tranquille et d’un pas joyeux. 

Mais revenons-en maintenant à l’expression «nature» dont Je veux vous transmettre la 

notion comme étant nécessaire. 

Sa première subdivision, la plus dense, Je vous l’ai déjà expliquée à grands traits. Dès que 

l’être humain, dans son activité, aura pour base de laisser la nature demeurer réellement la 

nature et qu’il ne cherchera pas à transformer ses genres par ses interventions, mais ne 

travaillera que de façon constructive à la promotion d’une saine évolution, donc non déformée, 

alors il trouvera et recevra aussi en tout ce qu’il fait un couronnement de ses oeuvres comme 

jamais jusqu’à ce jour il n’a pu espérer. Car toute violence envers ce qui est naturel ne peut 

plus offrir en croissant que des choses déformées, n’ayant ni un soutien solide ni une existence 

durable. 

Un jour, ce sera aussi pour les sciences, une base de grande valeur. Ce n’est que dans la 

façon dont la nature, en son activité essentielle et conforme aux Lois, crée les liaisons entre les 

matières, ce n’est qu’en cela que réside une force et une irradiation constructives; tandis que 

pour d’autres liaisons, ne correspondant pas exactement à ces Lois et inventées par la pensée 

humaine, il se forme des irradiations qui se nuisent réciproquement, qui peut-être même se 

détruisent ou se désagrègent, et dont les êtres humains n’ont pas le moindre pressentiment des 

véritables effets ultimes. 



La nature, dans sa perfection conforme aux Lois de la Création, est le plus beau cadeau 

que Dieu donna à ses créatures! Elle peut uniquement leur porter profit aussi longtemps qu’elle 

n’est pas déformée par des modifications et dirigée sur de fausses voies par le propre vouloir-

savoir de ces êtres humains de la terre. 

Passons à présent à une deuxième subdivision de la «nature», laquelle n’est pas visible 

d’emblée à l’oeil de matière dense. 

Cette subdivision se compose principalement de matière dense moyenne, donc pas la 

matière la plus dense et la plus lourde qui, par son genre pesant, doit nécessairement être 

reconnaissable à l’oeil terrestre. 

Pour ce qui est de la matière dense moyenne, l’oeil de matière dense ne peut en observer 

que les répercussions sur la lourde matière dense. En fait partie, par exemple, le renforcement 

par l’embrasement de tout ce qui s’est formé, son épanouissement dans la croissance et la 

maturation. 

Ensuite, une troisième subdivision de la «nature» est la reproduction qui survient auto-

activement à un degré de maturité tout à fait déterminé dans l’embrasement et du 

développement. La reproduction qui s’accomplit dans la matière dense embrasée n’a donc rien 

à voir avec l’esprit, mais elle fait partie de la nature! 

C’est pourquoi l’impulsion pour la reproduction est correctement désignée comme étant 

une poussée naturelle. Un degré de maturité tout à fait déterminé de la matière embrasée par 

l’essentialité produit des radiations qui, lors de la rencontre du genre positif et du genre négatif, 

exercent une pression rétroactive sur la matière dense et l’incitent à s’activer. 

L’esprit n’a rien à faire avec cela, mais cette manifestation est un tribut à la nature! Elle 

se tient entièrement à l’écart du spirituel ainsi que Je l’ai déjà indiqué antérieurement dans le 

Message. 

Nommons donc cet échange de radiations et cette union un tribut à la nature, cela est juste; 

c’est en effet le genre de toute matière embrasée par l’essentialité jusqu'à un degré tout à fait 

déterminé qui cherche ainsi, en conformité avec les Lois de la Création, à créer constamment 

un renouvellement qui porte en lui d’une part la conservation et d’autre part conditionne la 

reproduction. 

Cette Loi de la nature qui se manifeste est l’effet de radiations précises. Elle apporte avec 

elle la conservation par la stimulation qui s’y trouve liée et le renouvellement des cellules. 

Tel est en premier lieu le but principal de ce tribut que la nature exige des créatures 

mobiles. La nature ne fait ici aucune différence et tous les effets sont utiles et bons. 

Seulement, ici aussi, l’être humain a, pour lui seul, de nouveau tout amplifié jusqu’à un 

état maladif et a ainsi tout faussé et déformé; bien que lui précisément pouvait trouver une 

compensation normale dans un genre d’occupations terrestres bien déterminées. 

Mais il ne fait pas attention à ce que la nature exige de lui par son exhortation ou son 

avertissement silencieux, mais, en exagérant tout de façon maladive, il veut diriger ou dominer 

la nature par son vouloir personnel et ignorant, il veut souvent la contraindre d’une façon qui 

doit fatalement endommager et affaiblir la matière dense, voire même la détruire, et c’est ainsi 

que, là aussi, il a provoqué des dévastations, comme il l’a fait dans la Création tout entière. 

L’être humain qui d’abord était uniquement un perturbateur, est devenu un destructeur en 

tout ce qu’il pense et fait, où qu’il se trouve. 

Il s’est ainsi placé au-dessous de toute créature. 

Apprenez donc d’abord à connaître à fond la nature dont vous vous êtes détournés depuis 

longtemps déjà. Ensuite, il vous sera possible de redevenir des êtres humains qui vivent dans 



la Volonté créatrice de Dieu et qui, de ce fait, grâce à la nature, récoltent la santé nécessaire 

pour une activité joyeuse et constructive sur la terre, ce qui seul peut aider l’esprit à progresser 

vers son indispensable maturation! 



36. Le cercle de l’entéallique 

Plusieurs fois déjà J’ai parlé du cercle d’Essentialité de la Création, lequel entoure les 

différentes matières comme transition du Spirituel vers le matériel. 

C’est un genre d’Essentialité tout à fait particulier en soi et elle constitue à proprement 

parler le cercle de clôture de l’ensemble de la Création et simultanément aussi le pont vers la 

Création postérieure. 

Représentons-nous une nouvelle fois tout ce qui se trouve à l’extérieur de la Sphère divine, 

donc en dessous du Château-Fort du Graal, en trois grandes subdivisions: 

La plus élevée et la première d’entre elles, nous la nommons la Création Originelle, la 

seconde la Création et la troisième la Création postérieure. 

Le Château-Fort du Graal lui-même, dans son sens strict, n’appartient pas à la Création 

Originelle, mais il est une chose en soi et se dresse au-dessus de la Création Originelle. Il se 

dresse. C’est intentionnellement que Je choisis précisément cette expression, car il ne plane 

pas, mais il est au contraire solidement ancré! 

De même, la partie du Château qui se trouve en dehors de la Sphère divine dont est issue 

la Création Originelle, est solidement reliée au Château du Graal dans la Sphère divine telle 

une annexe, et est donc immuablement ancrée dans le Divin. 

Jusque-là, venant d’en haut, seuls un flux et un reflux d’ondes de lumière divine sont en 

activité. Ce n’est que dans le Château du Graal que se produit un changement et que s’instaure 

le mouvement giratoire à l’extérieur du Château qui, fluant vers le bas, fait naître et meut toutes 

les Créations. Là aussi, elles sont maintenues par des ondes descendantes et ascendantes. 

Tel est le grand tableau de la forme de tous les mouvements. 

J’ai déjà parlé de façon détaillée de la Création Originelle et J’en ai nommé les deux 

subdivisions fondamentales. Elles sont pures-spirituelles. Une partie prit immédiatement forme 

et conscience, tandis que l’autre devait d’abord évoluer dans ce but. C’est exactement pareil 

dans la Création que, dans son concept de réalité spirituelle, nous avons séparée du Pur-

spirituel. 

Celle-ci aussi se sépare en deux subdivisions. La première put à son tour se former 

immédiatement et la seconde dut se développer dans ce but. 

Après celle-ci vient donc pour finir le cercle d’Essentialité déjà nommé, lequel n’est pas 

encore clair pour vous, parce que Je n’ai fait que l’effleurer dans mes explications antérieures. 

Nous allons donc le désigner aujourd’hui comme une subdivision particulière de la 

Création: le cercle d’Essentialité! 

Par ce cercle, il faut donc comprendre désormais quelque chose de tout à fait différent de 

ce que nous avons désigné comme les essentiels. Les êtres que j’ai désignés jusqu’à présent 

sont les ondes de lumière qui dans leur activité fluant vers le bas puis revenant vers le haut, ont 

pris forme et sont en droite ligne ou en chaîne directe, sont en relation avec le Château-Fort du 

Graal. Ce ne sont pas les forces giratoires! 

Ici réside la différence. Les forces tournant en rond se sont formées elles aussi par leur 

activité, toutefois elles sont de genre différent; elles ne purent naître que par des croisements 

de radiations. Vous ne savez encore rien à leur sujet, bien que vous en connaissiez déjà 

beaucoup. 

Ce mouvement circulaire a son origine, donc son commencement, dans la séparation du 

positif du négatif, donc de l’actif du passif, qui s’effectue dans le Château du Graal; cette 



séparation Je l’ai désignée au début de mes explications d’aujourd’hui comme le changement 

des courants qui a lieu dans le Château-Fort, du fait de la séparation. 

Avec le refroidissement naissant des radiations de lumière, le positif se sépare du négatif 

et ils forment ainsi deux genres de radiations, tandis que jusqu’au Château du Graal, il n’existe 

qu’un rayon unitaire en action constituant la Sphère divine, en laquelle tout ce qui a pris forme 

porte en lui en une union harmonieuse le positif et le négatif! 

Représentez-vous tout cela en images, tel que Je vous le trace à grands traits tout simples, 

c’est ainsi que vous le saisirez le plus vite et le plus sûrement. Ce n’est qu’alors que vous 

pourrez essayer d’approfondir toujours davantage en voulant comprendre. 

Si vous agissez ainsi, le tout deviendra peu à peu vivant devant vous et vous pourrez alors, 

tel un spectateur initié, faire défiler en esprit devant vous ce qui est en suspens et le tissage 

dans la Création. 

Mais si vous vouliez essayer de faire l’inverse et, dès la première audition, vous cherchiez 

à me suivre avec la force de votre intellect, vous resteriez accrochés dès mes premières phrases 

et ne pourriez jamais atteindre le but en ce domaine. 

C’est simplement que vous devez l’accueillir et ce n’est qu’ensuite que, peu à peu, en 

suivant chaque détail en particulier, que vous pourrez tout laisser devenir vivant en vous. De 

cette façon, vous obtiendrez le succès. 

Nous voulons donc parler aujourd’hui du cercle d’Essentialité qui constitue le point final 

de tout ce qui est mobile. 

De même qu’il vous est connu que les germes d’esprits sont le précipité du Spirituel, de 

même le cercle d’Essentialité peut-il lui aussi être appelé un précipité, encore qu’il soit d’un 

tout autre genre. Issu du mouvement circulaire des Créations qui se meuvent d’elles-mêmes, 

ce précipité ruisselle et goutte des ondes essentielles, pour s’accumuler à la limite des Créations 

et s’y maintenir accroché grâce à l’attraction du même genre fondamental. 

Ainsi nous arrivons de nouveau à un élargissement des notions de la Création. 

Nous avons par conséquent des parties qui se meuvent par elles-mêmes, dont la Création 

Originelle et la Création font partie, et ensuite vient la Création postérieure qui ne peut se 

mouvoir par elle-même, mais doit au contraire être activée. 

Les parties qui se meuvent par elles-mêmes s’actionnent par leur propre chaleur. La 

Création postérieure, qui doit être mise en mouvement, est actionnée par l’influence d’une 

chaleur étrangère. C’est pourquoi des parties isolées de celle-ci peuvent aussi se refroidir 

lorsque ce qui les réchauffe est retiré, ce qui est absolument impossible dans la Création 

Originelle et la Création parce que celles-ci ont leur chaleur propre. 

Faites bien attention à tous les détails que Je donne ici; car ils constituent la base 

préliminaire de nombreuses explications ultérieures qui seront d’un grand profit pour tout ce 

qui concerne la vie terrestre des êtres humains. 

Ce cercle du précipité Essentiel se trouve au-dessous des germes d’esprit, donc sous le 

cercle du précipité Spirituel, et il forme le point terminal de tout ce qui est mobile; car le cercle 

du précipité Spirituel, en tant que le dernier du Spirituel, et le cercle du précipité d’Essentialité, 

en tant que le dernier de l’Essentialité, portent eux aussi en eux même, encore que ce soit de 

façon inconsciente au début, leur propre mouvement et, de ce fait, leur propre chaleur! Il est 

important de le savoir. 

Viennent ensuite les différentes sortes de matières nommées ainsi parce qu’elles ne 

peuvent servir que d’enveloppes et ne possèdent ni chaleur ni mouvement propre. Elles doivent 

d’abord être pénétrées de chaleur avant de pouvoir transmettre cette chaleur, et elles 



redeviennent froides et immobiles lorsque le dispensateur de chaleur leur est retiré! Ceci est la 

particularité que seules les différentes matières présentent. 

On ne doit pas supposer que les expressions matière et matérialité ont été choisies comme 

pour des tissus dont l’être humain terrestre s’enveloppe, mais c’est le cas inverse. L’être 

humain de la terre a saisi ces appellations et puis les a ensuite reportées sur ces produits 

terrestres avec lesquels il s’enveloppe, conformément au sens exact. 

Toutefois, le cercle d’Essentialité ne constitue pas seulement le point terminal de tout ce 

qui est mobile et qui porte en soi une chaleur propre, mais, puisqu’en lui-même résident encore 

la chaleur et le mouvement, il pénètre encore plus loin dans la matière qui se trouve ainsi elle-

même réchauffée et poussée hors de son immobilité dans un mouvement circulaire, lequel la 

réchauffe et l’embrase toujours davantage par le frottement que cause la densité de son genre. 

Par ce mouvement qui lui est imposé, la matière se forme et permet aux radiations de 

chaleur de l’Essentialité motrice, intensifiées par cette activité, de s’étendre, afin de répandre 

une chaleur toujours nouvelle et par là le mouvement pour la formation. 

Après ce vaste tableau, nous voulons maintenant entrer dans les détails. Pour cela, 

revenons au cercle d’Essentialité qui sert de pont aux couches sans chaleur et donc sans 

mouvement de toutes les matérialités. 

Selon la Loi, dans ce cercle d’Essentialité se rassemblent étroitement les genres particuliers 

semblables de tous les germes d’êtres essentiels, de sorte qu’il se forme ainsi des groupes que 

l’on peut aussi nommer centrales ou rassemblements. 

C’est ainsi que se sont séparés les uns des autres les groupes de ces genres qui, lors de leur 

entrée dans les plans de matière, coopèrent, au cours de leur développement et de leur éveil, à 

la formation et à l’entretien du feu, de l’eau, de l’air et de la terre, puis des pierres, des plantes 

et aussi des animaux. 

J’ai déjà parlé du processus de pénétration des germes d’entités et Je veux seulement faire 

ici une allusion particulière sur ceci: tout ce processus est soigneusement conduit par des aides 

essentiels qui, comme une chaîne, oeuvrent en servant dans le flux direct descendant des ondes 

de lumière issues en droite ligne du Château-Fort et qui les aident également à refluer vers le 

haut. 

Tout cela vous est déjà connu; vous pouvez facilement en rassembler le savoir de base 

depuis mon Message, mais vous devez alors agir comme des enfants qui s’efforcent de disposer 

correctement les pièces d’un jeu d’assemblage, jusqu’à ce qu’une image bien définie en résulte. 

C’est ainsi que vous devez utiliser le savoir issu du Message, car celui-ci contient les 

pierres fondamentales de tout savoir, donne des explications pour chaque événement dans la 

Création entière. 

Voulez-vous obtenir la clarté sur quoi que ce soit dans la Création, sur un effet des Lois 

originelles de la Création qui portent en elles la Volonté de Dieu, vous avez seulement besoin 

d’extraire d’abord, parmi toutes les pierres précieuses qui se trouvent pour vous dans le 

Message, tel un trésor qui veut être découvert, l’une des nombreuses petites pierres particulières 

ayant quelque rapport avec la question qui vous préoccupe. 

Cherchez alors, comme pour le jeu d’assemblage d’images ou de construction, à prendre 

dans le Message et à rattacher à cette première petite pierre ce qui s’y adapte; finalement, vous 

obtiendrez ainsi un grand tableau tout à fait indépendant, complet en lui-même et qui vous 

donnera sous une forme imagée la réponse précise à ce que vous voulez savoir au sujet de ce 

tissage de la Création. 



Si vous suivez mon conseil, vous réussirez toujours à obtenir un éclaircissement sur toute 

chose, sous une forme qui vous sera compréhensible dans tous les cas et qui ne vous laissera 

jamais vous égarer. 

Disposez seulement les pierres isolées de telle sorte qu’elles s’adaptent exactement à la 

première pierre que vous serez allé chercher dans le trésor pour obtenir une réponse à votre 

question. Il est complètement égal que cette pierre représente le centre du tableau ou qu’elle 

doive se placer au bord. Les autres qui font partie de l’ensemble ne se laisseront jamais 

assembler ou placer que de la façon qui donnera l’image exacte dont vous avez besoin pour la 

réponse et la clarification de votre question. 

Les pierres ne se laissent jamais disposer autrement et si vous avez mis un élément 

quelconque à une fausse place, vous le verrez aussitôt. Il ne s’adapte tout simplement pas avec 

le tout et vous contraint ainsi à le mettre à la place qui lui revient ou à l’éliminer complètement 

s’il n’en fait pas partie. 

À ce sujet, pensez toujours à un jeu d’assemblage qui, lorsqu’il est logiquement assemblé, 

produit toujours des images ou des constructions parfaites grâce aux formes bien déterminées 

des éléments isolés. 

C’est ainsi que Je vous ai donné mon Message qui contient tout, mais qui vous contraint à 

coopérer vous-mêmes au travail! Il ne se laisse pas accueillir paresseusement comme quelque 

chose de terminer; mais il exige au contraire que, pour chacune de vos questions, vous en 

sortiez l’image complète en l’assemblant vous-mêmes et que vous vous efforciez pour cela. 

Telle est la particularité de la Parole Vivante qui vous forme et vous éduque, et qui 

contraint votre esprit au mouvement! 

Voulez-vous assembler une image de façon erronée ou superficielle, vous serez vite bloqué 

et vous ne constaterez alors aucune harmonie en elle, parce que vous aurez peut-être disposé 

une petite pierre au mauvais endroit ou bien sous une forme qui ne peut s’accorder avec cette 

image ou construction que vous vous efforcez d’obtenir. C’est pourquoi vous ne pouvez pas 

l’achever et vous devrez toujours recommencer jusqu’à ce qu’elle se présente devant vous, 

solidement et justement assemblée. 

Chaque pierre peut être utilisée pour de nombreuses images et pas seulement pour une 

seule; toutefois, de par son genre propre, vous êtes vous-mêmes contraints de la placer 

autrement pour chaque image et toujours de façon à ce qu’elle s’adapte très exactement aux 

autres pierres. 

Mais lorsque l’image particulière produit un tout en soi, alors vous pouvez être certain que 

votre travail de recherche était juste! 

Jamais il ne vous manquera une pierre, pas même la plus petite partie; car le Message 

recèle tout ce dont vous avez besoin! Essayez donc jusqu’à ce que ce travail vous devienne 

familier, alors vous vous tiendrez vous-mêmes solidement établis dans la Création entière! 

Je vous donne par ma Parole du Message le jeu de construction parfait avec les pierres 

précieuses les mieux taillées, afin que vous puissiez vous-mêmes construire avec elles. Elles 

sont d’emblée exactement adaptées à tout ce dont vous avez besoin. Mais la construction, vous 

devez l’exécuter seuls, car telle est l’Omnisainte Volonté de Dieu! 

Ainsi, vous savez maintenant comment vous devez agir et Je peux aller plus loin dans mes 

explications sur le cercle d’Essentialité et de ses effets dans les différentes matières, dont il 

constitue à proprement parler la clôture de tout ce qui est mobile, en même temps qu’un pont 

par son activité. 



Dans ce cercle, parmi d’autres genres, il y a aussi un genre de ce précipité Essentiel qui 

s’est concentré en un rassemblement dont est issue l’âme animale avec ses nombreuses 

ramifications. 

Toutefois, cette partie précisément nécessite un enseignement tout à fait spécial qui doit 

être joint à l’observation, afin de faire naître en l’être humain de la terre la clarté complète; 

cependant Je veux au moins donner quelques indications à ce sujet. 

L’âme de chaque animal se façonne: elle s’assemble d’abord, ce qui repose dans 

l’expression «façonner». 

Pour marquer la différence et pour faciliter la compréhension, Je fais une fois encore 

allusion à l’esprit humain. L’esprit de l’être humain terrestre porte déjà tout dans le germe 

d’esprit et il n’a besoin que de se développer vers la prise de conscience. 

Par contre, l’âme de l’animal de matière dense s’assemble d’abord, elle se façonne, pour 

ensuite se renforcer peu à peu dans l’évolution. En se renforçant, elle est capable de se former 

de manière toujours plus solide et stable. 

L’âme animale appartenant à la matière dense, ne peut que peu à peu acquérir une forme 

stable. Après la séparation du corps de matière dense, l’âme animale, dans la plupart des cas et 

après un temps assez court ou parfois aussi plus long, perd de nouveau sa forme et est absorbée 

par le rassemblement de son genre semblable, apportant certes une chaleur accrue mais ne 

conservant pas encore sa forme stable. D’où l’expression «âme-groupe». 

Seule une chose peut conserver l’âme animale dans sa forme, la chose la plus puissante 

qui soit: l’amour! 

Lorsque l’animal a conçu de l’amour pour un être humain, il s’en trouve alors élevé et, 

grâce à cette liaison volontaire avec l’esprit, il reçoit un apport de forces qui maintient aussi 

plus solidement la cohésion de son âme. Nous reviendrons sur le sujet plus tard. En effet, il 

existe des animaux non seulement issus du cercle terminal de l’Essentialité, mais aussi ceux 

qui se trouvent dans les plans supérieurs, même jusque dans les plans les plus élevés. 

Dans les plans les plus élevés de tous, ce sont alors des animaux initiés qui, dans leur 

service, sont parfaitement purs. 

Il arrive aussi que des animaux issus des plans supérieurs soient incarnés sur terre à des 

fins très particulières. Toutefois, nous n’entrerons pas encore dans ces détails maintenant, mais 

nous en resterons aux animaux connus sur terre dont les âmes se façonnent à partir du cercle 

de l’Essentialité qui entoure les différentes matières. 

À ce sujet, Je veux donner encore une indication qui concerne votre entourage terrestre 

visible, donc la matière dense qui vous est proche. 

Toutes les formes liées aux lieux sur terre n’ont pas d’âme propre, une telle âme 

deviendrait trop dépendante de tout ce qui s’approche d’elle et serait ainsi entièrement livrée à 

l’arbitraire dans la matière dense. 

Un tel déséquilibre est totalement impossible dans l’organisation sage de l’oeuvre du 

Créateur. 

C’est pourquoi de telles formes n’ont pas d’âmes propres, mais elles servent uniquement 

de demeures à des êtres qui sont tout à fait indépendants de ces formes et qui ne font que les 

protéger et les soigner. 

Parmi ces formes il y a les plantes et les pierres! Ainsi un nouvel éclaircissement vous est 

donné qui peut vous servir et grâce auquel vous reconnaîtrez clairement les fausses 

conceptions. 



Seules les créatures indépendantes du lieu, donc les animaux qui peuvent se mouvoir 

librement partout, ont en elles un noyau qui leur est propre, qui est mobile et qui les conduit. 

Chez les animaux, ce noyau est l’âme essentielle, chez les êtres humains, c’est l’esprit! 

Les plantes et les pierres, par contre, ne servent que de demeures à des entités étrangères, 

autonomes pour elles-mêmes, et qui ne peuvent donc pas être appelées les âmes des formes en 

question. 



37. Ne succombez pas a la tentation 

Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas lors de tentation! 

Jusqu’ici, cet avertissement venu de la Lumière ne fut considéré par les êtres humains que 

comme un conseil bienveillant du Fils de Dieu Jésus, en raison de la douceur que l’on attribua 

faussement au Fils de Dieu en conséquence de la présomption humaine si marquée. 

Il me faut le répéter aujourd’hui! 

Cependant, c’est plus qu’un simple conseil; car il est une exigence de Dieu envers vous, 

vous les êtres humains, si vous voulez vous sauver des fruits empoisonnés de vos fausses 

opinions et de vos faux concepts. 

Ne pensez pas que vous allez maintenant être sortis sans plus par Dieu du bourbier 

répugnant qui vous tient enserrés avec une grande ténacité, la même que vous avez vous-mêmes 

employée pour former ce bourbier par votre rigide obstination contre la Volonté de Dieu. 

Dieu ne vous en retirera pas pour vous remercier parce que, peut-être, vous voulez enfin 

aujourd’hui: ô non, vous devez vous-mêmes travailler à vous en sortir, tout comme vous vous 

y êtes vous-mêmes laissés enfoncer! 

Vous devez donc vous efforcer sincèrement et avec une grande application, afin de pouvoir 

parvenir de nouveau sur un terrain sain. Si vous le faites, alors seulement la force vous en sera 

donnée, mais toujours uniquement dans la mesure exacte de votre vouloir, c’est ce qu’exige 

l’inflexible Justice qui est en Dieu. 

Et c’est ici que réside le secours qui vous est promis et qui vous arrive à l’instant même où 

votre vouloir s’est enfin transformé en action en vous, pas plus tôt. 

Cependant, c’est en tant que cadeau de Dieu, que vous est donnée la Parole que J’ai été 

autorisé à vous apporter à cet effet, qui vous montre en toute clarté le chemin que vous devez 

suivre, si vous voulez vous sauver! C’est dans la Parole que réside la grâce, imméritée de vous, 

offerte par Dieu dans son insaisissable Amour, ainsi que cela s’est déjà produit une fois par 

Jésus. 

La Parole est le cadeau; mais l’immense sacrifice de Dieu est l’acte de vous avoir apporté 

la Parole, à vous êtres humains, ici dans la matière dense, ce qui est toujours lié à une grande 

souffrance du fait de l’hostilité des humains envers la Lumière due à leur attitude 

présomptueuse. Et personne d’autre ne peut donner la vraie Parole aux êtres humains qu’une 

partie de la Parole Elle-même. Le Porteur de la Parole Vivante ne peut donc être Lui-même 

que la Parole! 

Si, après que l’obscurcissement parmi les êtres humains de la terre se soit déjà produit, la 

Parole ne leur avait pas été donnée, ils auraient dû être tous perdus et devraient sombrer dans 

la décomposition avec les ténèbres qui les enserrent étroitement. 

Et du au petit nombre de ceux qui, malgré les ténèbres que les êtres humains se sont formés, 

portent encore en eux la nostalgie envers la Lumière, Dieu envoya encore une fois, dans sa 

Justice et son Amour, la Parole Vivante dans ces ténèbres, pour que, au nom de la Justice, ces 

quelques-uns ne doivent pas être perdus avec les autres, mais puissent encore se sauver sur le 

chemin que la Parole leur montre. 

Mais, afin que la Parole puisse décrire le chemin qui conduit hors des ténèbres, Elle dut 

auparavant apprendre à les connaître et les éprouver sur Elle-même; Elle dut s’enfoncer Elle-

même dans ces ténèbres, afin de parcourir la première le chemin pour en sortir et ouvrir la voie 

aux êtres humains qui veulent La suivre. 



Ce n’est qu’en suivant le chemin qui conduit hors des ténèbres que la Parole pouvait aussi 

le décrire et le faire connaître aux êtres humains! 

Les êtres humains n’auraient jamais pu le faire d’eux-mêmes sans cette Aide. Comprenez 

maintenant vous, êtres humains, qu’une telle décision, qui fut rendue nécessaire uniquement à 

cause d’un petit nombre d’humains, fut effectivement un grand sacrifice d’Amour, que Dieu 

Seul peut accomplir dans son imperturbable Justice! 

Cela fut le sacrifice qui, au nom de la Justice et de l’Amour, devait s’accomplir selon la 

totale conformité avec les Lois dans l’intangible et indéformable perfection de la Volonté de 

Dieu. 

Mais cela ne constitue en rien une excuse pour les êtres humains; car ce sacrifice ne devint 

nécessaire qu’à la suite de la faillite de l’humanité en se détournant de la Lumière. 

Même si le sacrifice s’est accompli dans la conformité avec les Lois de la Sainte Volonté 

de Dieu, la faute de l’humanité n’en devient pas pour autant plus petite, mais encore plus grave, 

puisqu’elle en imposa de façon sacrilège l’exécution par la déformation et la confusion de tout 

ce qui lui avait été confié par Dieu. 

Le grand sacrifice est donc un acte à part, indépendant, comme conséquence logique de la 

perfection de l’Omnisainte Volonté de Dieu. 

Cependant, que vous vouliez encore réellement vous sauver, c’est votre affaire à vous tout 

seuls; car cette Perfection divine qui a conditionné le grand sacrifice de Dieu exige maintenant 

aussi la destruction de tout ce qui, dans la Création entière, n’est pas capable de s’insérer 

volontairement dans les Lois de sa Volonté. 

Il n’y a là ni pitié ni échappatoire possible, pas d’exception ni de déviation, mais 

uniquement la répercussion conforme aux Lois de la Création dans la première clôture du cycle 

de tout ce qui a été fait jusqu’ici. 

D’où l’exigence: veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas lors de tentation! 

Saisissez d’abord ces paroles correctement, alors vous apprendrez déjà à reconnaître 

l’exigence rigoureuse qu’elles contiennent. Veillez appelle à l’activation de votre intuition et 

exige ainsi la mobilité de l’esprit! En cela seulement réside la vraie vigilance. Et en cela de 

nouveau la féminité se doit de précéder, parce qu’il lui a été donné une sensibilité plus grande 

et plus fine. 

La féminité doit être en éveil par la vigueur de sa pureté, cette pureté qu’elle doit servir si 

elle veut remplir fidèlement le devoir de la féminité dans cette Création. Mais cela elle ne peut 

le faire qu’en qualité de prêtresse de la Pureté. 

Veillez et priez, telle est la Parole qui vous est donnée encore une fois par Moi sur votre 

route. L’état de veille concerne votre vie sur terre, au cours de laquelle vous devez de vous-

mêmes être prêts à chaque instant à ressentir clairement et intuitivement toutes les impressions 

qui vous assaillent, à soupeser leur valeur, comme vous devez au préalable vérifier 

soigneusement tout ce qui émane de vous. 

Mais la prière apporte le maintien de la liaison avec les hauteurs lumineuses et l’ouverture 

aux saints courants de force, pour leur utilisation sur la terre. 

Tel est le but de la prière, elle éloigne votre conscience loin de cette terre et l’oblige à se 

diriger vers le haut. C’est le pourquoi de l’exigence, dont l’accomplissement vous vaut un 

indicible profit, sous la forme de puissants aides, dont l’apport vous est autrement fermé par 

l’inobservation des Lois de la Création. 

Si vous tenez compte de ces deux avertissements, alors vous ne pouvez jamais tomber lors 

de tentation! Interprétez correctement cette indication; car, lorsqu’il vous est dit: «afin que vous 



ne tombiez pas lors de tentation», cela ne veut pas dire que vous n’aurez plus de tentation si 

vous veillez et priez, qu’elles demeureront loin de vous, donc que vous ne serez plus en proie 

à des tentations, mais cela veut dire: si vous demeurez toujours en éveil et priez, vous ne 

pourrez jamais tomber lors de tentation qui s’approche de vous, vous êtes capables d’affronter 

victorieusement tous les dangers! 

Prononcez donc la phrase correctement, comme le veut son sens. C’est pourquoi n’appuyez 

pas sur le mot «tentation», mais sur le mot «tombez», alors, vous aurez saisi sans plus le juste 

sens. Cela signifie: «Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas au cours d’une tentation!» 

La vigilance et la prière sont donc une protection contre la chute, mais ici au milieu des 

ténèbres, elles n’éliminent nullement les tentations, qui ne peuvent, si votre attitude est juste, 

que vous fortifier, qu’obliger votre esprit à la résistance indispensable, en une ardeur accrue 

capable de l’enflammer, ce qui doit vous apporter un grand avantage. 

Tout cela ne sera plus un danger pour l’humanité mais une joie, par le mouvement spirituel 

bienvenu, qui ne fait que promouvoir au lieu d’entraver, dès que la féminité accomplit 

fidèlement son devoir, qui lui est accordée par le Créateur et pour lequel elle est tout 

spécialement équipée. 

Si seulement elle veut enfin sincèrement, alors il ne lui sera pas difficile d’accomplir 

réellement, car son devoir réside dans la prêtrise de la Pureté! 

Ceci, elle peut l’exercer partout, à chaque instant, elle n’a pas besoin d’obligations 

particulières, mais elle peut s’en acquitter sans plus dans chaque regard et dans chaque parole 

qui sort de sa bouche, et même par tout mouvement. Cela doit lui venir naturellement, car vibrer 

dans la Lumière de la Pureté est son véritable élément, auquel elle s’est elle-même fermée 

jusqu’à présent uniquement par insouciance et par de ridicules vanités. 

Réveillez-vous, vous les femmes et vous les jeunes filles! Dans l’accomplissement de votre 

féminité humaine, suivez le chemin que le Créateur vous a exactement tracé, et pour lequel, 

après tout, vous êtes autorisées à exister dans cette Création. 

Alors très bientôt se révélera devant vous, miracle sur miracle; car tout fleurit où que votre 

regard se pose, puisque la bénédiction du Très-Haut se répand en abondance à travers vous, 

dès que la pureté de votre vouloir en aplanit le chemin et lui ouvre les portes en vous! 

Bonheur, paix et joie tels qu’ils n’ont jamais existé, resplendiront sur cette terre lorsque la 

féminité formera le pont vers les contrées plus lumineuses, tel que cela est prévu dans la 

Création, et lorsque par son existence exemplaire, elle maintiendra éveillée la nostalgie de la 

Lumière dans tous les esprits, et deviendra ainsi la gardienne de la sainte Flamme! 

Ô femme, combien il te fut donné et combien tu as mésusé de façon mauvaise et sacrilège 

de tous les trésors de la haute grâce de Dieu! 

Réfléchis et deviens prêtresse de la Pureté de l’intuition la plus profonde, afin que, comblée 

de bonheur, tu puisses marcher à travers un pays en fleurs, dans lequel des êtres humains au 

regard lumineux expriment leur jubilante gratitude envers leur Créateur pour la grâce de leur 

existence sur terre, qu’ils utilisent comme une marche vers le Portail des Jardins éternels! 

Voyez devant vous votre mission, vous les femmes et vous les jeunes filles, comme futures 

prêtresses de la Pureté Divine ici sur terre, et ne vous reposez pas avant que vous n’ayez atteint 

ce qui vous manque pour cela! 



38. Noël 

Nuit Sacrée! Des chants de joie d’une jubilante gratitude inondèrent autrefois tous les plans de 

la Création lorsque le Fils-Dieu Jésus naquit dans l’étable à Bethléem et que dans les champs, 

des bergers à qui le bandeau fut retiré de leurs yeux spirituels durant ce joyeux ébranlement du 

cosmos tombèrent craintivement à genoux, bouleversés par cet Événement nouveau et 

insaisissable pour eux afin qu’ils puissent témoigner de l’incommensurable Événement pour 

attirer l’attention des êtres humains. 

La crainte s’empara de ces bergers, qui avaient été rendus temporairement clairvoyants et 

clairaudiants dans ce but. La crainte devant la grandeur de l’Événement, devant la Toute-

Puissance de Dieu qui se manifestait à cette occasion! C’est pour cette raison que 

l’annonciateur issu des hauteurs lumineuses leur dit d’abord pour les tranquilliser: Ne craignez 

pas! 

Ce sont les paroles que vous retrouverez toujours lorsqu’un annonciateur venu des hauteurs 

lumineuses s’adresse aux êtres humains; car c’est d’abord de la crainte que les êtres humains 

de la terre éprouvent lorsqu’ils découvrent ou entendent les grands annonciateurs, une crainte 

provoquée par la pression de la Force à laquelle ils sont aussi quelque peu ouverts en de tels 

instants. Pour une part très petite seulement, car déjà une Force un peu plus grande devrait les 

écraser et les consumer. 

Et pourtant, c’est de la joie et non pas de la crainte que l’esprit humain devrait éprouver, 

dès qu’il aspire vers les hauteurs lumineuses. 

Ce n’est pas à toute l’humanité que ceci fut manifesté au cours de la Nuit Sacrée! En dehors 

de l’Étoile qui se manifesta dans la matière dense, personne parmi les êtres humains de la terre 

ne vit le lumineux annonciateur ni les légions lumineuses qui l’entouraient. Personne ne vit, ni 

n’entendit, sauf les quelques bergers élus à cet effet! 

Et de si grandes Annonciations ne peuvent jamais s’accomplir ici sur terre autrement que 

par l’intermédiaire de quelques élus pour cela! Pensez-y tout le temps, car la conformité aux 

Lois de la Création ne peut pas être suspendue à cause de vous. Ne construisez donc pas de 

chimères au sujet de maints événements qui ne pourront jamais être tels que vous vous les 

imaginez! Ce sont là de silencieuses exigences qui ne peuvent jamais surgir de convictions 

véritables, mais qui sont le signe d’une incroyance cachée et d’une paresse d’esprit qui n’ont 

pas accueilli la Parole de mon Message de la façon dont celle-ci l’exige pour pouvoir devenir 

vivante en l’esprit humain. 

À cette époque, on crut les bergers, du moins pour un court laps de temps. Aujourd’hui, 

de tels êtres humains seraient seulement objet de moqueries, seraient pris pour des exaltés voire 

même pour des escrocs qui veulent obtenir ainsi des avantages terrestres; cela uniquement 

parce que l’humanité a sombré beaucoup trop profondément pour pouvoir encore considérer 

comme authentiques les Appels issus des hauteurs lumineuses, en particulier lorsqu’elle ne 

peut ni les entendre ni les voir elle-même. 

Croyez-vous donc, êtres humains, que Dieu, à cause de votre chute profonde, bouleverse 

à présent les Lois parfaites dans la Création, rien que pour vous servir, même effacer vos fautes 

et compenser ainsi votre paresse d’esprit? La perfection de ses Lois dans la Création est et 

demeure toujours intangible, immuable, car elles portent la Sainte Volonté de Dieu! 

C’est aussi ainsi que les grandes Annonciations que vous attendez ne pourront jamais 

s’accomplir ici sur terre autrement que sous cette forme que vous connaissez depuis longtemps 

déjà, que vous reconnaissez, pour autant où elles se situent loin en arrière. 



Celui que l’on nomme bon chrétien qualifierait sans plus de blasphémateur et verrait un 

grand pécheur en celui qui oserait affirmer que l’Annonce de la naissance du Fils de Dieu Jésus 

faite aux bergers est un conte. 

Cependant, ce même bon chrétien refuse avec une véhémente indignation les Révélations 

du temps présent, bien qu’elles soient données de la même manière par des êtres qui en ont 

reçu la grâce et il qualifie sans plus aussi de blasphémateurs ceux qui les transmettent ou, dans 

les cas les plus favorables, peut-être les qualifie-t-il seulement de fantasques ou de malades, 

souvent d’égarés. 

Mais réfléchissez vous-mêmes, où trouve-t-on une pensée saine, où trouve-t-on la logique 

rigoureuse, où est la justice! Unilatérales et maladivement limitées sont ces opinions de 

croyants rigoureux, ainsi qu’ils se nomment volontiers eux-mêmes. Cependant, dans la plupart 

des cas, il s’agit de la paresse d’esprit et de la présomption humaine qui en résultent toujours 

chez des êtres spirituellement faibles, qui éprouvent de la peine à s’agripper convulsivement, 

au moins en apparence, à un point d’un événement antérieur appris un jour, mais qu’ils n’ont 

jamais réellement vécu en eux-mêmes par l’expérience; quant à la progression de leur esprit, 

ils n’en sont absolument pas capables et c’est pourquoi ils refusent toutes les Révélations 

nouvelles. 

Qui parmi les croyants a, de façon générale, déjà pressenti la grandeur de Dieu qui réside 

dans l’Événement qui s’accomplit silencieusement, en cette Nuit Sacrée, par la naissance du 

Fils de Dieu? Qui pressent la grâce qui échut ainsi en cadeau à la terre! 

Jadis, c’était l’allégresse dans les sphères, aujourd’hui c’est l’affliction. C’est seulement 

sur la terre que nombre d’êtres humains cherchent à se faire plaisir à eux-mêmes ou aux autres. 

Mais tout cela ne va pas dans le sens qu’il faudrait si la connaissance ou même la véritable 

notion de Dieu était vivante dans l’esprit humain. 

Au moindre pressentiment de la réalité, il en serait de tous les êtres humains comme des 

bergers, oui, il ne pourrait absolument pas en être autrement, étant donné la grandeur de 

l’Événement: ils tomberaient immédiatement à genoux… de crainte. Car, dans le 

pressentiment, oui, c’est la crainte qui surgirait puissamment en premier lieu et contraindrait 

les êtres humains à s’incliner parce qu’avec le pressentiment de Dieu apparaît aussi la grande 

faute dont l’être humain s’est chargé sur terre, rien que par la manière indifférente avec laquelle 

il accueille pour lui-même les grâces de Dieu et sans offrir en contrepartie une compensation 

réelle dans le Service de Dieu! 

Comme il est étrange d’observer que tout être humain qui, exceptionnellement, veut laisser 

la Fête de Noël agir correctement sur lui essaie d’abord de se déplacer dans l’enfance! 

C’est là un signe suffisamment net, qu’il n’est pas capable, en tant qu’adulte, de vivre la 

Fête de Noël avec l’intuition. C’est la preuve qu’il a perdu quelque chose qu’il possédait 

lorsqu’il était enfant! Pourquoi cela ne fait-il pas réfléchir les êtres humains! 

C’est de nouveau la paresse d’esprit qui les empêche de s’occuper sérieusement de ces 

choses. «C’est bon pour les enfants» pensent-ils, et les adultes n’ont pas de temps à perdre pour 

cela. Ils doivent réfléchir à des choses plus sérieuses. 

Plus sérieuses! Par ce «plus sérieux» ils pensent seulement à la chasse aux choses 

terrestres, donc au travail de l’intellect! L’intellect repousse vite les souvenirs loin en arrière 

pour ne pas perdre la priorité lorsque, pour une fois, la place est donnée à l’intuition! 

Dans tous ces faits en apparence si petits, on reconnaîtrait les choses les plus grandes, si 

l’intellect en laissait seulement le temps. Mais il a la suprématie et combat pour elle avec ruse 

et perfidie. En réalité, ce n’est pas lui qui combat, mais ce qui se sert de lui comme d’un 

instrument et se cache derrière lui: les ténèbres! 



Elles ne veulent pas permettre que la lumière soit trouvée dans les souvenirs. Et à quel 

point l’esprit aspire à trouver la lumière, de puiser en elle une force nouvelle, vous le 

reconnaissez au fait qu’avec les souvenirs des Noëls d’enfant, s’éveille une nostalgie imprécise, 

presque douloureuse, capable d’attendrir passagèrement beaucoup d’êtres humains. 

Cet attendrissement pourrait devenir le meilleur terrain pour le réveil, s’il était utilisé 

aussitôt et, aussi, avec toute la force possible! Mais, malheureusement, les adultes ne font que 

s’adonner à des rêveries où la force naissante est gaspillée, perdue. Et avec ces rêveries passe 

aussi l’occasion, sans pouvoir porter profit, sans avoir été utilisée. 

Même si plus d’un être humain laisse couler quelques larmes, il en a honte, cherche à les 

dissimuler; se ressaisit avec un sursaut du corps dans lequel on peut bien souvent reconnaître 

une inconsciente bravade. 

Que de choses les êtres humains pourraient apprendre par tout cela. Ce n’est pas pour rien 

qu’une douce mélancolie se mêle aux souvenirs de l’enfance. C’est l’inspiration inconsciente 

que quelque chose s’est perdu, laissant un grand vide, l’incapacité à ressentir encore de manière 

candide. 

Or, vous avez sûrement remarqué fréquemment quel effet merveilleux et rafraîchissant 

produit par sa seule présence discrète, tout être humain dans les yeux duquel, çà et là, jaillit 

une lueur candide. 

L’adulte ne doit pas oublier que ce qui est candide n’est pas puéril. Toutefois, vous ne 

savez pas d’où vient la manifestation de la candeur, ce qu’elle est! Et pourquoi Jésus disait: 

Devenez comme les enfants! 

Pour approfondir ce qu’est la candeur, vous devez d’abord comprendre que la candeur 

n’est pas du tout liée à l’enfant lui-même. Vous connaissez certainement vous-mêmes des 

enfants auxquels manque la belle et véritable candeur! Il y a donc des enfants sans candeur! 

Un enfant méchant n’agira jamais de manière candide, pas plus qu’un enfant mal élevé, 

réellement mal élevé! 

Il s’en dégage clairement que candeur et enfant sont deux réalités indépendantes en soi. 

Ce qui sur terre se nomme candide, est une branche de l’action exercée par la Pureté! La 

Pureté au sens le plus élevé et pas seulement dans le sens terrestre-humain. L’être humain qui 

vit dans le rayon de la Pureté Divine, qui donne place en lui au rayon de la Pureté, a aussi 

acquis la candeur, qu’il soit encore à l’âge de l’enfance ou déjà un adulte. 

La candeur est le résultat de la pureté intérieure, ou le signe qu’un tel être humain s’est 

voué à la Pureté, qu’il la sert. Ce ne sont là en fait que des genres différents d’expression, mais 

en réalité c’est toujours la même chose. 

Donc, seul un enfant intérieurement pur peut donner l’impression de candeur, de même 

qu’un adulte qui cultive la Pureté en lui. C’est pourquoi il agit en rafraîchissant et vivifiant, et 

éveille aussi la confiance! 

Et là où est la véritable Pureté, l’Amour authentique peut également se tenir; car l’Amour 

de Dieu agit dans le rayon de la Pureté. Le rayon de la Pureté est son chemin, celui sur lequel 

Il marche. Il ne serait pas en mesure d’en parcourir un autre. 

Celui qui n’a pas accueilli en lui le rayon de la Pureté, ne peut jamais trouver auprès de lui 

le rayon de l’Amour de Dieu! 

Pensez-y sans cesse et, comme don de Noël, prenez pour vous, la ferme intention de vous 

ouvrir à la Pureté Divine afin que, la Fête de l’Étoile Rayonnante qui est la Fête de la Rose 

dans l’Amour de Dieu, le rayon de l’Amour puisse pénétrer en vous sur le chemin de la Pureté! 



C’est alors que vous aurez célébré cette Fête de la Nuit Sacrée de la juste manière, selon 

la Volonté de Dieu! Vous apportez ainsi la véritable gratitude pour l’inconcevable grâce de 

Dieu, qu’Il offre sans cesse à la terre avec la Nuit Sacrée! 

De nombreux services de Dieu sont célébrés aujourd’hui en souvenir de la naissance du 

Fils de Dieu. Parcourez en esprit, ou aussi par le souvenir, les églises de tous genres et, à cette 

occasion, laissez parler votre intuition, et vous vous détournerez résolument de ces assemblées 

que l’on nomme services de Dieu! 

Au premier instant, l’être humain est étonné que Je parle de cette manière. Il ne sait pas ce 

que Je veux dire ainsi. Mais cela uniquement parce que, jusqu’ici, il ne s’est jamais efforcé de 

réfléchir une fois sur le mot «Service de Dieu» et ensuite de faire une comparaison avec les 

actes que l’on désigne comme des Services de Dieu. Vous l’avez simplement accepté comme 

beaucoup d’autres choses qui subsistent par habitude, depuis des siècles. 

Et pourtant le mot «Service de Dieu» a un sens si clair qu’il ne pourrait pas être employé 

dans un faux sens, si l’être humain, dans son indifférence, n’acceptait pas et ne transmettait pas 

toujours sans scrupules cette habitude héritée des siècles. Ce qui est à présent appelé comme 

Service de Dieu est, dans le meilleur cas, une prière jointe à une tentative humaine 

d’interprétation des paroles prononcées par le Fils de Dieu qui ne furent transcrites que plus 

tard par la main humaine. 

Il n’y a rien à changer à ce fait, pas un être humain ne peut contredire de telles affirmations, 

s’il veut demeurer honnête envers lui-même et envers ce qui s’est effectivement produit. Mais, 

avant toutes choses, s’il ne demeure pas trop paresseux pour y réfléchir à fond et s’il n’utilise 

pas des slogans vides donnés par d’autres pour s’excuser lui-même. 

Et, pourtant, ce mot précisément: «Service de Dieu» est, de par son genre, beaucoup trop 

vivant et il parle de lui-même si distinctement aux êtres humains, qu’avec un peu d’intuition 

seulement c’est à peine s’il peut être employé pour ce que l’on désigne aujourd’hui encore sous 

ce terme, et cela bien que l’être humain s’imagine être très évolué. 

Vivant, c’est ainsi que doit maintenant se former le Service de Dieu si le mot doit devenir 

réalité avec tout ce qu’il porte en lui. Il doit se manifester dans la vie. Si Je demande ce que 

vous, êtres humains, comprenez par le Service, alors il n’y en aura sans doute pas un seul à 

réponde autrement que par le mot travailler! Cela repose tout à fait clairement dans le mot 

«Service» et l’on ne peut pas du tout penser à quoi que ce soit d’autre. 

Le Service de Dieu sur terre n’est naturellement rien d’autre que de travailler, ici sur terre, 

dans le sens des Lois de Dieu, de s’activer terrestrement en vibrant dans ces Lois, transposer la 

Volonté de Dieu sur la terre dans l’action! 

Et c’est cela qui fait défaut partout! 

Qui donc cherche à servir Dieu dans son activité terrestre! Chacun ne pense qu’à lui-même 

et en partie à ceux qui lui sont terrestrement proches. Mais il croit servir Dieu lorsqu’il Le prie! 

Réfléchissez donc vous-mêmes une bonne fois où réside véritablement le Service de Dieu 

ici! Il s’agit de tout autre chose que de servir! Tel est ce que l’on appelle aujourd’hui service 

de Dieu pour la partie qui englobe la prière. L’autre partie, l’interprétation de la Parole qui a 

été écrite par la main humaine, ne peut à son tour être considérée que comme une étude pour 

ceux qui s’efforcent réellement d’en acquérir une compréhension. Les indifférents et les 

superficiels n’entrent de toute façon pas en considération. 

Ce n’est pas du tout à tort que l’on parle de «fréquenter» un service de Dieu ou d’y 

«assister». Ce sont les expressions exactes qui parlent d’elles-mêmes! 

Le Service de Dieu, l’être humain doit le réaliser lui-même et non s’en tenir à l’écart. La 

«demande» n’est pas le Service, car par la demande, l’être humain veut d’habitude, obtenir 



quelque chose de Dieu, Dieu doit faire quelque chose pour lui, ce qui est finalement bien 

éloigné de la notion de «Service». La demande et la prière n’ont donc rien à voir avec un 

Service de Dieu. 

Cela sera sans plus bien compréhensible pour tout être humain. Il doit y avoir un sens en 

tout ce que fait un être humain sur terre; il ne peut pas mésuser comme il veut du langage qui 

lui fut offert, sans que cela lui porte préjudice. Le fait qu’il n’ait acquis aucune connaissance 

de la puissance qui réside aussi dans la parole humaine ne peut le protéger. 

C’est de sa faute s’il le néglige! Et il est alors soumis aux effets d’une fausse utilisation de 

la parole, ce qui devient pour lui une entrave au lieu d’une progression. Le tissage auto-actif 

de toutes les Lois originelles de la Création ne s’arrête ni n’hésite devant les négligences 

humaines; mais tout dans la Création poursuit son cours avec la plus inébranlable précision. 

C’est à cela que les êtres humains ne réfléchissent jamais et c’est aussi pour quoi, à leur 

propre détriment, ils n’en tiennent pas compte. Même dans les plus petites choses, les plus 

insignifiantes, cela produit toujours ses effets de façon correspondante. 

La fausse appellation de ces réunions par le nom de «service de Dieu» a aussi beaucoup 

contribué à ce que le véritable Service de Dieu ne soit pas pratiqué par les êtres humains car 

chacun croyait en avoir déjà assez fait lorsqu’il assistait à un tel service de Dieu, lequel n’a 

jamais été un vrai Service de Dieu. 

Nommez ces réunions une heure de commune glorification de Dieu, cela au moins se 

rapprocherait plus du sens et, jusqu’à un certain point, cela justifierait l’instauration d’heures 

spéciales dans ce but, bien que la glorification de Dieu puisse aussi se trouver et s’exprimer 

dans chaque regard, dans chaque pensée et dans chaque action. 

Plus d’un être humain va sans doute penser que ceci n’est pas du tout possible sans paraître 

artificiel, trop voulu. Il n’en est cependant pas ainsi. Plus la véritable glorification de Dieu se 

manifeste plus l’être humain devient naturel dans toutes ses actions, même dans ses 

mouvements les plus simples. Il vibre alors dans une sincère gratitude envers son Créateur et 

jouit des grâces dans la forme la plus pure. 

En pensée, transportez-vous aujourd’hui, à la Fête de Noël dans n’importe quels services 

terrestres de Dieu. 

Une jubilante gratitude, une félicité devraient vibrer en chaque parole pour la grâce que 

Dieu témoigna ainsi jadis aux êtres humains; pour autant que l’on sache, en fait, apprécier cette 

grâce parmi les êtres humains, car en saisir entièrement la véritable grandeur, l’esprit humain 

n’y arrive pas. 

Pourtant, là on l’y cherche partout en vain. Le joyeux élan vers les hauteurs lumineuses 

fait défaut! De jubilantes gratitudes, aucune trace. Souvent même une oppression se rend 

perceptible, laquelle trouve son origine dans une déception que l’être humain ne parvient pas à 

s’expliquer. 

Une seule chose peut se retrouver partout, quelque chose que le genre des services de Dieu 

de chaque confession redonne et marque comme gravé au burin le plus dur, quelque chose qui 

contraint à devenir sensible à tout ce qui vibre dans le Service de Dieu: à travers toutes les voix 

prédicantes traîne avec monotonie un son mélancolique dont la répétition constante rend las et 

se dépose comme un voile gris sur les âmes en train de s’endormir. 

Malgré cela, il y résonne aussi parfois comme une plainte cachée pour quelque chose de 

perdu! Ou pour quelque chose qui n’a pas été trouvé! Allez-y vous-mêmes et écoutez. Partout 

vous trouverez cela singulier et frappant! 

Les êtres humains n’en sont pas conscients, mais pour parler en termes courants: cela se 

passe ainsi! 



Et là réside la vérité. Cela se produit sans que l’orateur le veuille et montre très 

distinctement de quelle manière vibre l’ensemble. Il ne peut pas être question ici d’un élan 

joyeux vers le haut, pas plus que d’un ardent flamboiement qui s’élève; au contraire, c’est 

comme une lente combustion trouble et terne qui ne fournit pas la force pour s’élancer 

librement vers le haut. 

Là où l’orateur ne se laisse pas «porter» par la vibration trouble et terne de ses services de 

Dieu, s’il y demeure insensible, ce qui serait synonyme d’une certaine tiédeur ou d’ignorance 

consciente, là, toutes les paroles paraîtront mielleuses; elles seront à considérer comme de 

l’airain retentissant, froides, sans chaleur, sans conviction. 

Dans les deux cas, il manque l’ardeur de la conviction, il manque la force du savoir 

victorieux qui, en un transport de joie exultante, veut l’annoncer à tous les proches! 

Lorsque, comme pour le mot «Service de Dieu», on emploie une désignation erronée pour 

quelque chose, dont le contenu est différent de ce que le mot veut dire, cette faute produit ses 

effets. La force qui pourrait s’y trouver est brisée dès le début par l’emploi d’une désignation 

fausse; il ne peut en surgir aucune vibration véritable et homogène, parce que le mot désigné 

fait surgir un autre concept qui, alors, ne se réalise pas. L’exécution du service de Dieu se 

trouve en contradiction avec ce que le mot «Service de Dieu» fait surgir comme image dans 

l’intuition la plus intime de chaque esprit humain. 

Allez et apprenez, et vous reconnaîtrez bientôt où vous est offert le vrai Pain de Vie. Avant 

toute chose, utilisez les réunions en commun comme des heures consacrées à la glorification 

de Dieu. Mais le Service de Dieu, manifestez-le dans l’activité de votre existence, dans la vie 

elle-même; car c’est ainsi que vous devez servir votre Créateur, avec gratitude et dans 

l’allégresse pour la grâce d’être autorisé à exister! 

Faites de toutes vos pensées et de tous vos actes un Service de Dieu! Alors cela vous 

apportera la paix à laquelle vous aspirez. Et même si les êtres humains vous persécutent 

durement, que ce soit par envie, par méchanceté ou par de viles coutumes, vous portez la paix 

en vous pour toujours et elle vous permettra finalement de surmonter tout ce qui est lourd! 

Prenez cela comme cadeau de Noël, en reconnaissant l’inconcevable Amour de Dieu qui 

ne voulut pas vous laisser vous enfoncer entièrement avant le commencement du Jugement 

Sacré, qui dans toute sa rigueur, apporte l’aide à ceux qui s’ouvrent humblement à son Amour! 
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